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Toledo
Ayer clausuró sus reuniones

El Comité 
Internacional 
de Sigilografía 
estudió los sellos 
de la catedral

Ayer se clausuraron las jorna
das de trabajo que el Comité In
ternacional de Sigilografía ha ve
nido desarrollando en nuestra 
ciudad desde el pasado lunes. A 
éstas reuniones han asistido 15 
personas, representantes de Ita
lia, Rumania, Ciudad del Vatica
no, Holanda, Alemania, Norue
ga, Hungría, Francia y España.

La sigilografía es la ciencia 
que se encarga del estudio de los 
sellos empleados para autorizar 
documentos, cerrar pliegos, etc. 
En esta reunión se ha hablado de 
la historia de estos sellos, sobre 
todo de los que tienen relación 
con las universidades y las insti
tuciones eclesiásticas.

Una de las ponencias más im
portantes de las tratadas ha sido 
el estudio de los sellos de la cate
dral de Toledo, en cuya prepara
ción ha tenido un importante pa- 

^nel el Centro Nacional de Micro- 
fílmación, de Madrid. Todos los 
asistentes destacaron la 
importancia de esta colección y 
no dudaron en catalogarla como 
una de las más importantes de 
España. La ponencia se comple
tó con una visita de los asistentes 
al archivo de la catedral, donde 
pudieron contemplar directa
mente la riqueza de los fondos 
allí guardados.

Igualmente durante estos días 
se ha tratado en nuestra ciudad 
de la creación de un vocabulario 
internacional de sigilografía, pa
ra facilitar los trabajos de los di
ferentes expertos internacionales 
y unificar criterios en la investi
gación.

Este Comité Internacional se 
reúne una vez al año y el próxi
mo tendrá sus jornadas de traba
jo en la ciudad alemana de Stutt- 
gart.

Sobre el estado actual de este 
tipo de investigaciones en nues
tro país, uno de los miembros del 
Comité Internacional nos mani
festó que actualmente en nuestro 
país ha decaído en parte su inte
rés, pero que se espera que re
nazca, sobre todo teniendo en 
cuenta que se va a editar el catá
logo de los sellos de la catedral 
de Toledo y, por lo tanto, este 
acontecimiento podrá potenciar 
el estudio de la sigilografía.

Las reuniones clausuradas 
*^yerfueron inauguradas el lunes 

con la presencia de José Manuel 
Mata, subdirector general de Ar
chivos, del Ministerio de Cultu
ra. El mencionado comité depen
de del Consejo Internacional de 
Archivos. La importancia de es
tos estudios se basa en que son 
un gran soporte para las investi
gaciones históricas y arqueológi
cas, pues aportan una gran canti
dad de datos, tanto heráldicos, 
artísticos, como urbanísticos.

Haciendo una breve reseña 
histórica del estudio de esta 
ciencia, podemos decir que él uso 
de los sellos estampados a modo 
de firma es muy antiguo. Hasta 
hnalizar el siglo XII, el derecho 
de usar sello era privilegio de los 
reyes, papas y magnates, así co- 

de algunas corporaciones de 
unportancia. Después su uso se 
liberalizó, y a partir del siglo 
^"1 usaban sello todas las cor
poraciones y una gran mayoría 
pe personas individuales. Esta es 
*a razón por la que existen pocos 
píos de épocas primitivas hasta 
! siglo XIII; a partir de esa fe- 
ne son bastante numerosos.

El lunes, Toledo contará con un nuevo 
y desagradable servicio: la grúa

Automovilistas, atención: el 
próximo lunes comienza a fun
cionar el servicio municipal de 
grúa. Los vehículos mal apar
cados, que impidan o dificul
ten el tráfico o aquellos que 
obstaculicen el caminar del 
ciudadano por las aceras, se
rán presas del antipopular ser
vicio, instituido como novedad 
por el Ayuntamiento toledano. 
La retirada le costará varios 
miles de pesetas: 3.500 por el 
servicio de la grúa, 1.000 pese
tas por la infracción a las or
denanzas municipales, más el 
pago por el tiempo que ha te
nido el vehículo aparcado en 
el «almacén» de coches retira
dos, situado en el aparcamien
to del Miradero.

Ayer mismo pudimos obtener 
la fotografía de la grúa con un 
vehículo a sus espaldas. En este 
caso, según nos decía el concejal 
delegado de Tráfico, Juan José 
Pina, se trataba únicamente de 
un ensayo para, a partir del lu
nes, hacer el servicio a pleno ren
dimiento. Una vez más, el señor 
Pina expresaba a este diario que 
el servicio de la grúa no gusta a 
nadie, pero se hace imprescindi
ble en Toledo. Como se sabe, el 
contrato firmado entre el Ayun
tamiento y el contratista, Javier 
Herreros de Casa, estará vigente 
sólo hasta final del presente año. 
Con el inicio de 1983, se verá si 
continúa funcionando la grúa o 
no, si bien es muy probable que 
la respuesta sea afirmativa. Por 
tanto, durante octubre, noviem
bre y diciembre, tanto una como 
otra parte, pondrén a prueba las 
cláusulas del contrato, para lue
go, de ser necesario, modificarla. 
También con este preámbulo de 
tres meses se dará un tiempo

fin su paso fugaz por Toledo

La madre Teresa de Calente preguntó 
qué se hacía por los necesitados

Como ya anunciaba este diario ayer en su edición 
nacional, la madre Teresa de Calcuta pasó fugazmente 
por el seminario de Toledo. Su estancia fue breve y en 
la capilla dirigió unas palabras a los fieles que abarro
taban el recinto.

Una vez en la capilla del semina
rio, la madre Teresa, premio Nobel 
de la Paz, tomó la palabra, mien
tras que Cristopher Harley actua
ba como traductor, ya que la reli
giosa se dirigió a los fíeles en in
glés. En primer lugar, Teresa de 
Calcuta pidió a la Virgen ayuda 
para recibir a Jesucristo y servirle 
como el más pobre de entre los 
pobres. En estos primeros momen
tos, la madre Teresa hizo referen
cia a los textos de las Sagradas Es
crituras y señaló que existía un 
cuarto voto en su hermandad, ser
vir a los pobres.

También habló sobre el aborto y 
apuntó al respecto: «¿Cómo puede 
haber una madre que pueda matar 
a su propio hijo? Esto parece im
posible y, sin embargo, cada año se 
producen en el mundo más de cin
cuenta millones de abortos.» En

Después de su charla a losfieles, la madre Teresa rezó durante 
unos breves momentos. La emotividad de su rostro lo dice todo

En la mañana de ayer la gnúa actuó en plan de pruebas, a 
partir del lunes comenzará su trabajo de verdad

prudencial, según nos decía el se
ñor Pina, para que el contratista 
pueda ver si el negocio de explo
tar la grúa le resulta rentable o 
no.

Por el momento, únicamente 
funcionará un vehículo, que reco
rrerá constantemente la ciudad 
de Toledo. El servicio se extende
rá durante las veinticuatro horas 
del día, para perjuicio del auto
movilista infractor. En el coche 
de la grúa siempre viajará un po
licía municipal, que será, en últi
mo caso, el que dictamine si ha 
de retirarse el vehículo. Si el pro
pietario del vehículo a retirar se 
presentara en el momento de la 
carga, entonces deberá abonar la 
mitad del coste del servicio, mil 
setecientas cincuenta pesetas, e 
íntegramente la multa por la in
fracción cometida.

El concejal delegado de Tráfi
co manifestaba también a nues
tro diario que, con la grúa muni
cipal se pretendía cambiar un há
bito malo del toledano: utilizar el 
coche para desplazarse a cual

otro momento de su alocución, la 
religiosa hizo referencia a la impor
tancia de la entidad familiar: «La 
familia es un elemento primordial 
para la paz. ¿Cómo es posible que 
si no hay paz en las familias haya 
paz en el mundo? En cambio, si la 
familia permanece unida, todos sus 
miembros encontrarán a Dios.»

Posteriormente se dirigió a los 
seminaristas: «Vosotros que habéis 
elegido el sacerdocio, tendréis que 
ser una sola cosa con Jesucristo, al 
igual que hombre y mujer lo son 
por el matrimonio. Cuando lo ha
yáis conseguido, habréis alcanzado 
la santidad, podréis perdonar los 
pecados y convertir el pan corrien
te en pan de vida. Cuando el pri
mer ministro de Yemen me pidió 
que mandara a las hermanas, yo 
acepté con la condición de que las 

quier sitio, aunque la distancia 
sea mínima. Efectivamente, mu
chas veces el hecho de coger el 
vehículo para desplazarse y en
contrar sitio para aparcar, aun
que sea mal, supone un mayor 
esfuerzo que andar un pequeño 
tramo. De todas formas, mientras 
el arraigado hábito toledano no 
cambie, podemos decir, como 
consejo, que en las calles como la 
de Armas, Trinidad, Santa Isa- 
ble, Cardenal Cisneros y otras del 
centro histórico, posiblemente 
haré su «agosto la grúa munici
pal. Por la noche, el punto clave 
para retirar vehículos puede ser 
las zonas colindantes al Mirade
ro. En este caso, el automovilista 
no tendrá que caminar mucho 
para que le devuelvan su vehícu
lo, si bien las multas deberán ser 
pagadas en el puesto de la Policía 
Municipal, dentro del edificio del 
Ayuntamiento. Finalmente, el se
ñor Pina nos da un consejo para 
que usted no se convierta en víc
tima de. la grúa: aparcar bien. 
Nosotros le esperamos: es tan di
fícil en una ciudad como Toledo.

Posteriormente tuvo unos minutos de oración, y 
aproximadamente a los cuarenta y cinco minutos de su 
llegada viajó nuevamente hacia Madrid en el coche de 
Cristopher Harley Sartorios, el ex alumno del centro 
que la acompañó durante su breve visita.

acompañara un sacerdote porque 
allí no se celebraba una Eucaristía 
desde hace ochocientos años. Una 
vez que llegó allí un sacerdote, 
también llego el sagrario, el altar y, 
eh definitiva, Jesucristo.»

Al final de su charla, la madre 
Teresa hizo alusión a los necesita
dos: «Yo ha viajado por todo el 
mundo y he visto mucha pobreza y 
sufrimiento. Nunca podre olvidar a 
una niña de seis años que recogí 
una vez en la calle. Se moría de 
hambre. Pedí pan y la niña se lo 
comía miga a miga. Yo le dije que 
se lo comiera porque tenía hambre, 
y ella me dijo: «Cuando me lo coma 
volveré a tener hambre.» Por eso yo 
pregunto, ¿conocéis a los pobres de 
este país? Y si los conocéis, ¿qué 
hacéis por ellos?»

Tras unos minutos de oración en 
silencio, la madre Teresa abando
nó el seminario, acompañada de 
Cristopher Harley Sartorius, sobri
no del líder comunista Nicolás Sar
torius nacido en Inglaterra, pero 
afincado en Madrid, estuvo mucho 
tiempo en el seminario de Toledo y 
ha viajado esporádicamente con la 
madre Teresa por varios lugares 
del mundo, siempre colaborando 
con sus misiones. Harley será orde
nado sacerdote durante la visita 
del Papa a Valencia.

Cerca de las ocho, la madre Te
resa abandonó Toledo y pidió a 
quienes la despedían que volvieran 
al templo para seguir orando. Casi 
dentro del coche, Cristopher Har
ley dijo que la religiosa no conce
dería ninguna entrevista a los pe
riodistas que allí nos encontrába
mos, porque estaba muy cansada y 
debían volver a Madrid rápida
mente.

Matricularse en 
el Centro Universitario 
costará un 15 por 100 
más que el año pasado
La carrera de Químicas saldrá 
por 42.110 pesetas y las no 
experimentales por 34.790

Un 15 por 100 es el incremen
to aproximado que experimen
tarán las tasas respecto al año 
pasado para los alumnos que 
quieran realizar sus estudios en 
cualquiera de las carreras que 
se imparten en el Centro Uni
versitario de Toledo, según nos 
confirmó Gervasio Fernández, 
gerente de dicho colegio. Hay 
que matizar, no obstante, que 
las tarifas que son propias del 
centro sólo han subido un 9,5 por 
100, pero al elevarse en un 25 
las que los alumnos pagan a la 
Universidad Complutense de 
Madrid, el incremento total, co
mo decimos, queda establecido 
en torno al 15 por 100.

Como se sabe, los alumnos que 
se matriculan en el Centro Univer
sitario de Toledo tienen que pagar, 
por un lado, las tarifas que marca 
el centro, y por otro, un 40 por 100 
de las tasas que cualquier alumno 
tendría que abonar por estudiar en 
la Universidad Complutense de 
Madrid. Así, por una carrera expe
rimental —en Toledo sólo existe 
Químicas— el año pasado el precio 
total era de 36.488 pesetas, de las 
cuales 26.000 se pagaban en con
cepto de tasas del Centro Universi
tario. Este curso, esa misma carre
ra les va a costar a los estudiantes 
toledanos 42.110 pesetas, y el in
cremento de las tarifas del centro 
ha sido de 3.000. Si esos mismos 
estudiantes decidieran hacer la 
mencionada carrera en la Universi
dad Complutense de Madrid ten
drían que abonar solamente 32.775 
pesetas.

Las carreras no experimentales, 
Geografía e Historia, Derecho y 
Económicas, costaban 30.532 pese
tas el año pasado, mientras que en 
éste su precio se eleva a 34.790. 
Así, las tasas del centro han pasado 
de 23.500 a 26.000. Estudiar cual
quiera de estas especialidades en 
Madrid costaría 21.975 pesetas.

El pago podrá hacerse efectivo 
en dos plazos: la mitad al formali
zar la matrícula, y la otra mitad en 
Navidades, aunque en casos de 
alumnos sin solvencia económica 
serán estos mismos quienes fijarán 
su calendario para abonar las ta
sas.

Según nos confirmaba Gervasio 
Fernández, el Centro Universitario 
de Toledo es uno de los más bara
tos de España, ya que él mismo ha 
contactado con los gerentes de 
otros centros, como Burgos, Ciu
dad Real, Almería o Segovia, y to
dos ellos son más caros que el de 
nuestra ciudad.

Para qué el centro pueda funcio
nar, la Diputación corre con el 60 
por 100 de los gastos y el otro 40 
por 100 lo cubren tasas de alumna
do, Caja de Ahorros y Ayunta
miento, por este orden.

En lo puramente docente, hay 
que decir que este año va a comen
zar a impartirse el tercer curso de 
Derecho, y, según nos comentaba 
el secretario general del colegio, 
Juan Pedro Hernández Moltó, 
existe la posibilidad de que tam
bién haya clases del cuarto curso 
de Geografía e Historia, aunque es
to es todavía una hipótesis que 
puede resolverse en una reunión 
que celebrará el director del centro 
el próximo martes. De momento, 
tampoco se tiene pensado ampliar 
el numero de carreras, aunque si la 
Universidad de Castilla-La Man
cha se ubicara en Toledo, y al pa
sar algunas carreras a la competen
cia de este ente, se estudiaría la 
posibilidad de introducir nuevas 
especialidades en el Centro Uni
versitario.

Lo que sí es definitivo es que la 
lección inaugural la pronunciará el 
insigne ginecólogo José Botella 
Llusiá, y la fecha elegida será el día 
14, mientras que la inauguración 
oficial queda fijada para el 13 y el 
comienzo de las clases para el 15. 
El número de alumnos que se pre
vé para este año rondara los 750, y 
el plazo para matricularse finaliza 
el día 5, aunque es posible que éste 
se prorrogue.
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Dieciocho millones de papeletas 
se están imprimiendo en Toledo 
Un millón para cada una de las diecisiete 
candidaturas al Congreso y otro para el Senado

Unos dieciocho millones de papeletas se imprimirán en Toledo 
para que el 28 de octubre puedan los toledanos ejercer su derecho 
de voto. De estos, diecisiete son para las candidaturas al Congreso 
y el resto para el Senado. Dentro del noticiario electoral conviene 
resaltar que ayer mismo los partidos políticos comenzaron a reco
ger una copia del censo electoral de la provincia de Toledo.

Según dijo Femando Montero en la presentación de ayer

El CDS de Toledo piensa que obtendrán 
muchos de los votos de UCD en el 79

Los toledanos con derecho a 
votar serán más o menos unos 
336.000. Los datos remitidos por 
Estadística al Gobierno Civil di
cen que el censo electoral de la 
provincia se compone de 335.045 
toledanos, a los que hay que aña
dir 1.592 residentes en el extran
jero con derecho a voto. Suman
do ambas cantidades salen 
336.537 personas. No obstante, 
de esta cantidad deberán de
traerse los fallecidos en los últi
mos meses y los toledanos que 
han cumplido la edad reglamen
taria para poder votar, los diecio
cho años, antes del 28 de octubre. 
El número de mesas electorales 
tampoco se sabía ayer de seguro 
en el Gobierno Civil de Toledo, 
aunque se presume que serán 434 
o 435. Como se sabe, las zonas 
electorales son Talavera de la 
Reina, Torrijos, Orgaz, Toledo y 
Ocaña. Según nuestras informa
ciones, por zonas electorales figu
rará a la cabeza en número de 
votantes la de Talavera de la Rei
na, seguida de Toledo. En lo que 
se refiere a la comarca talaverana 
también puede destacarse que el 
mayor número de emigrantes to
ledanos con derecho a voto están 
registrados en aquella junta elec
toral de zona.

A la hora de redactar esta in
formación no pudieron concre
tarnos el número de censos elec
torales recogidos por los partidos 
políticos. Como sé sabe, en la 
provincia de Toledo concurrirán 
diecisiete formaciones políticas 
diferentes, según ha aprobado la 

Junta Electoral Provincial. Por 
ley tienen derecho a recibir el 
censo electoral completo de la 
provincia, que consta de varios 
cientos de hojas. Las fotocopias 
estaban hechas ayer por la maña
na y en el Gobierno Civil se tenía 
la impresión de que no todos los 
partidos acudirán a recoger los 
listados, pues, como ya se ha di
cho, algunos lo único que harán, 
probablemente, es poner de ma
nifiesto que existen como parti
dos, aunque no organicen mítines 
ni durante el período anterior a 
las elecciones hayan realizado ac
tividades.

Pero estos partidos «fantas
mas», muchos de ellos con la de
nominación comunista o socialis
ta, han provocado la impresión 
de muchos miles de papeletas pa
ra que sus hipoéticos votantes lo 
puedan hacer. Según nuestras in
formaciones, se han mandado 
imprimir los dieciocho millones 
de papeletas que más arriba de
cíamos. Hoy mismo pueden ser 
presentadas las pruebas en la 
Junta Electoral Provincial. En 
caso de que sean aceptadas las 
pruebas se procederá a la tirada. 
Los cientos de miles de papeletas 
serán repartidas en las mesas 
electorales, un 15 por 100 para 
ejercer el derecho al voto por co
rreo y otra proporción importan
te que será enviada a cada parti
do para que ellos hagan uso de 
ellas como quieran. La impresión 
correrá a cargo de dos imprentas 
toledanas.

Fernando Montero, número uno 
del CDS al Congreso por Toledo, 
piensa que su partido puede sacar 
una buena parte de los votos obte
nidos por UCD en 1979, que fueron 
unos ciento diez mil, con lo cual no 
descarta la posibilidad de tener es
caño. Esta esperanzadora declara
ción la hizo en el transcurso de 
presentación de las listas del parti
do de Suárez al Congreso y al Se
nado en la provincia de Toledo. 
Como figura estelar se desplazó 
desde Madrid Jesús María Viana, 
que aprovechó la ocasión para lan
zar unos cuantos dardos contra 
Alianza Popular y UCD, y más 
concretamente dirigidos hacia Ra
fael Arias Salgado por haber explo
tado con generosidad su supuesta 
vinculación con Adolfo Suárez, se
gún el señor Viana.

La sede del CDS en Toledo, si
tuada en la calle Sillería, número 1, 
se encontraba ayer por la tarde lle
na. Tampoco resulta menos cierto 
que el local no es demasiado gran
de. Alrededor de unas cien perso
nas, incluidos los candidatos, se 
congregaron allí para escuchar las 
palabras del líder en Toledo, Fer
nando Montero Casado de Ame- 
zúa, ex gobernador civil, y de Jesús 
María Viana, Chus para los ami
gos. El señor Montero comenzó re
conociendo que el CDS era un par
tido recién nacido, que se 
presentaba con mucha prisa acu
ciado por las elecciones convocadas 
el 28 de octubre, si bien resaltó con 
ahínco que «nuestro partido es ne
cesario para la política española de 
hoy y debe quedar muy claro que 
no somos una familia desgajada de 
UCD, aunque algunos de nosotros 
procedamos de este partido». Ex
presó que era más fácil hacer pro
gramas con promesas grandilo
cuentes y escritos notables, pero 
que resultaba más incómodo re
frendar aquello con la conducta 
irreprochable de las personas. Se
ñalo que después del 23 de febrero

Fernando Montero Casado de 
Amezúa, candidato al Congreso

Jesús María Viana

nadie ha vuelto a hablar de irrever
sibilidad del proceso democrático, 
manifestando que se corría en Es
paña el peligro de instaurar la bi- 
polarización. Tras exponer que el 
CDS era un partido para el futuro, 
a largo plazo, reseñó brevemente 
los principios del partido de Suá
rez: defensa de la soberanía nacio
nal, que reside en el pueblo; conso
lidación del estado ae las autono
mías y mantenimiento pleno de la 
Constitución, cuya reforma no es 
necesaria, según el señor Montero. 
A continuación presentó a cada 
uno de los componentes de las lis
tas para el Congreso y el Senado: 
Fernando Montero, Miguel Angel 
Guerra Pantoja, Maná Dolores 
Calvo Cirujano, María Pilar Flores 
Carrasco, Fernando Iglesias López- 
Guerrero, Félix Galán Pérez, José 
Solaeche, José Antonio Hernández 
Parazuelos y María López López. 
Para el Senado, Fernando Suárez 
Grijalba, Enrique Bretaño, María 
Paz Escribano y Alberto López.

Tomó entonces la palabra Jesús 
María Viana. Tras hacer una expo

sición extensa de temas de política 
nacional y definir los principios 
más importantes del CDS, se detu
vo con más detalle en la figura de 
Adolfo Surez en un tono algo pane
gírico y, desde luego, lleno de ad
miración. Fue entonces cuando sa
lió a relucir Rafael Arias Salgado, 
de quien dijo: «En mi opinión Ra
fael ha explotado con generosidad, 
digámoslo así, una imagen de pro
ximidad con Adolfo Suárez que en 
un tiempo tuvo. Quiero dejar bien 
claro que en UCD no hemos dejado 
ningún submarino para represen
tarnos hasta después de las eleccio-¡ 
nes». El señor Viana también ase
guró que no pensaban coaligarse I 
con el PSOE, como intencionad^ 
mente se había dicho y escrito,] 
aunque, eso sí, a partir del 29 de' 
octubre estaban dispuestos a con
tribuir para que en España hubiera 
un gobierno tuerte y estable, cosa a 
la que contribuirían ya fuera desde 
la oposición o desde el poder. Dijo, 
además, que en España muchos 
votantes de la derecha prefieren a 
Tejero como líder.

Así se lo expusieron a Arias Salgado

Los representantes de la enseñanza privada 
dudan que UCD cumpla sus promesas

Alrededor de cien personas, en
tre directores de colegios, profeso
res y padres de alumnos, asistieron 
al encuentro celebrado entre repre
sentantes toledanos de la CECE y 
UCD, encabezada por Rafael Arias 
Salgado, quien explicó a los miem
bros de la enseñanza privada de 
Toledo el programa educativo del 
partido. En líneas generales los 
oyentes salieron satisfechos del en
cuentro, aunque eso sí, con la duda 
de si UCD estaba dispuesta a cum
plir las promesas electorales ex
puestas.

La jornada de trabajo se enmar
ca dentro de los contactos promo
vidos por la CECE para conocer él 
programa de los partidos políticos 
en el apartado educativo. El mar
tes, como informamos, las explica
ciones corrieron a cargo del PSOE 
y el miércoles lo hizo UCD.

El moderador de los coloquios, 
Jesús Mora López, miembro desta

cado de la CECE en Castilla-La 
Mancha expuso a nuestro diario 
que el encuentro se desarrolló en 
un clima de armonía y más relaja
do al anterior con los socialistas. 
Quizá por conocer mejor el ideario 
centrista en el tema de la enseñan
za fue por lo que el número de 
asistentes al acto fue inferior du
rante la explicación centrista que 
la socialista.

Arias Salgado hizo un balance 
de lo realizado durante los cinco 
años de gobierno de UCD, desta
cando la aprobación del Estatuto 
de Centros, la plena escolarización, 
la ampliación del programa en el 
área preescolar y la consecución de 
que un 40 por 100 de jóvenes ma
yores de .catorce años estuvieran 
cursando estudios de bachillerato.

El ex ministro y número uno de 
UCD de Toledo para el Congreso 
resaltó el aumento del presupuesto 

para la enseñanza durante los años 
de -gestión centrista. Mientras en 
1977 el Estado dedicaba 25.000 mi
llones de pesetas, en 1982 se ha
bían dispuesto 80.000 millones pa
ra este importante apartado, dijo 
el señor Arias Salgado.

Los asistentes al acto incidieron 
mucho en la garantía que ellos po
dían tener para el cumplimiento de 
promesas como las siguientes: efec
tiva libertad de enseñanza, garan
tía de mantener y promocionar la 
enseñanza religiosa, igualdad entre 
la enseñanza pública y la enseñan
za privada, y otra serie de plantea
mientos todos favorables al mante
nimiento pleno de la enseñanza 
privada. El señor Arias Salgado 
prometió que tanto si continuaban 
gobernando o como si pasaban a la 
oposición trabajarían por la liber
tad dentro de la enseñanza. Por 
parte de UCD también estuvieron

Rafael Arias Salgado explicó a los directores de colegio la política 
educativa de UCD

presentes, entre otros, los candida
tos Gregorio Peláez, para el Con
greso, y María Jesús Torres, para 
el Senado; además de Bonifacio Al- 
cañiz, director provincial de Edu
cación y militante del partido cen
trista.

El lunes o el martes los miem
bros de la CECE de Toledo celebró ¡ 
una reunión de trabajo con_Jps£?í 
Manuel Otero Novas, ex ministro] 
de Educación y secretario general 
del PDP, partido coaligado cor 
AP.

GALERIA SELECCION

EXPONE:

CID RODRIGO
-OLEOS-

Del 1 al 15 de octubre

Laborables, de 10a2yde4a8
Festivos, de 12 a 2

Calle Puertallan^ 14- TOLEDO.-Teléfono 22 89 23

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3 
Tel. 22 33 68. TOLEDO

ESCALINATA DE LA VEGA

USTED PUEDE TRA
BAJAR EN SU CASA

Gane 9.600 pesetas semanales 
Tricotando ¡sea hombre o mujer! 

Le damos trabajo asegurado, le facili
tamos la máquina, enseñamos gratis 
Visítenos: Bajada Pozo Amargo, 13

Teléfono 21 07 76. TOLEDO
Santa Teresa, 36. Teléfono 
81 62 88. TALAVERA DE LA REINA

APERTURA: 1 de octubre

¡EL PUB QUE ESPERABA! 
Disfrute su tranquilidad...

Teléfono 21 37 39
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Se inician 
los trámites con 
ICONA para 
ubicar el nuevo 
vertedero en 
el Cerro Negro

La Comisión Municipal Per
manente, reunida el pasado mar
tes en sesión ordinaria, decidió 
iniciar los trámites pertinentes 
para compensar a ICONA debi
damente por el nuevo emplaza
miento del vertedero municipal 
que, como ya se ha indicado re
petidamente, se instalará en la 
finca Valdellozo, situada en el 
Cerro Negro. Por lo demás, la 
sesión, a la que tampoco en esta 
ocasión asistió el presidente de la 
Corporación, fue de puro trámite 
y el orden del día se dedicó casi 
exclusivamente a apertura de es
tablecimientos y licencias de 
obras.

En el capítulo de ayudas y 
subvenciones se acordó conceder 
ün trofeo de 5.000 pesetas al Ve
lo-Club Ciudad de la Cerámica. 
También se acordó conceder per
miso a Miguel Aguado García 
para apertura de un puesto en la 
vía pública en la barriada de Pa
trocinio de San José.

Quedaron pendientes dos pun
tos del orden del día. Uno de 
ellos, referido a contribuciones 
especiales, concretamente a la 
modificación del padrón por pa
vimentación en la Corredera del 
Cristo. El otro, referido a im
puestos de publicidad por una 
propuesta de concierto de la in
mobiliaria Mayo.

También sobre contribuciones 
especiales se acordó aprobar 
ocho solicitudes de fracciona
miento de pago y otra se rechazó. 
Por lo mismo se rechazó una 
nueva solicitud de fracciona
miento de pago por suministro 
de agua.

En el capítulo de apertura de 
establecimientos, las tres solici
tudes presentadas fueron remiti
das a la Dirección Provincial de 
Salud, con informe favorable de 
la Corporación en todos los ca
sos. En cuanto a obras municipa
les, se acordó la ejecución subsi
diaria de las obras de vestuarios 
realizadas en la calle Emilio Ni- 
veiro por Mateo Mora García. El 
resto de licencias solicitadas fue
ron aprobadas en su totalidad.

Se aprobó asimismo el expe
diente de devolución de ingresos 
indebidos presentado por la ofi
cina de intervención por un valor 
de 309.753 pesetas. Finalmente, 
en el apartado de trámite urgen
te se acordó adquirir dos máqui
nas calculadoras, conceder un 
montante para gasolina al nuevo 
personal de la depuradora muni
cipal y aprobar el padrón para 
1982 para la tasa sobre alcantari
llado.

La sesión se cerró sin despa
chos de alcaldía y sin ruegos y 
preguntas. Ayer, último martes 
de mes, correspondía celebrar el 
pleno correspondiente a sep
tiembre. La justificación para la 
no celebración del mismo se basó 
en que no había temas que tra
tar. El grupo de UCD, pocps ho
ras mas tarde, demostraría que, 
por el contrario, sí hay realmente 
muchos temas por debatir.

H Cuerpo de Policía 
Nacional talaverano 
celebra sus fiestas

Mañana sábado, el Cuerpo de 
Policía Nacional de nuestra ciudad 
celebrará diversos actos para hon
rar a su patrón, Santos Angeles 
Custodios. Así, a las once de la ma
ñana se celebrará una misa en la 
iglesia de Santa María la Mayor. 
Después de este acto religioso se 
ofrecerá un vino español en los sa
lones del Centro de Amigos.

El martes, día cinco, el Cuerpo 
de Policía Nacional asistirá a una 
rnisa en el templo arriba indicado 
en honor de los caídos del Cuerpo..

Reducción de la jornada y aumento 
de vacaciones, preocupación empresarial 
ante el programa socialista

La reducción del horario laboral 
y el aumento de los días de vaca
ciones fueron las principales preo
cupaciones mostradas por los em
presarios talaveranos durante el 
coloquio mantenido con varios re
presentantes del Partido Socialista 
momentos después de que éstos 
explicaran, ante una nutrida con
currencia, las líneas generales del 
programa económico del PSOE.

Con este acto se abrían las jor
nadas de encuentro organizadas 
por la Federación de Empresarios 
de Talavera, a las que concurrirán 
representantes de los cinco parti- 

. dos presuntamente mayoritarios 
para explicar sus programas econó
micos, sobre todo lo concerniente a 
la pequeña y mediana empresa, 
que posteriormente serán estudia
dos por la Federación y remitidos 
los resultados a los asociados.

En el acto, representando al 
Partido Socialista, estuvieron los 
cabeza de lista por Toledo al Con
greso, Francisco Ramos y Jesús 
Fuentes, acompañados por el eco
nomista y experto del PSOE en 
temas empresariales, Juan Pedro 
Hernández Moltó. Los socialistas 
hicieron un repaso de lo que es su 
programa económico, deteniéndose 
especialmente en la ayuda que es
tán dispuestos a prestar a la pe
queña y mediana empresa, ya que 
consideran que ésta representa el 
97 por 100 de las empresas nacio
nales y mantienen el 75 y por 100 
del total de puestos de trabajo del 
país.

La ayuda casi incondicional que 
están dispuestos a prestar a este 
sector en caso de que ganen las 
elecciones se concretaría en la mo
dificación de los cauces que actual
mente dificultan la inversión de los

Radio Cadena Española Talavera 
celebró San Gabriel con los medios 
locales de información

Radio Cadena Española en Talavera, antes Radio Juventud y ac
tualmente emisora aecana de nuestra ciudad, celebró la festividad de 
San Gabriel Arcángel con una cena, en la que estuvieron presentes 
diversos miembros de los medios locales de comunicación invitados 
gentilmente por la dirección de la emisora.

San Gabriel, considerado como el primer anunciador de la era de la 
cristiandad, es el patrón de todo ese gran número de profesionales y 
compañeros de la radiodifusión. El miércoles las emisoras del país 
despertaron a sus oyentes con el anuncio de la «buena nueva» de que 
los hombres y mujeres que trabajan en el medio siguen en la brecha 
para dar satisfacción a tantas y tantas personas de buena voluntad 
necesitadas de información, cultura, recreación o simplemente compa
ñía; esa agradable e incondicional compañía de las ondas radiofónicas.

También Talavera despertó al arrullo de la buena noticia. Elio 
Casarrubio, director de RCE Talavera, fue en este caso el «an^el 
anunciador» que con voz clara y vibrante de emoción homenajeo a 
todos los compañeros de las ondas a través del agradecimiento sincero 
a ese gran profesional y maestro que es Bobi Deglané. Tras él, con él, 
estaban esos buenos profesionales que son Pepe Pulido, Antonio 
Villarroel y Felipe Martín, además de los técnicos de sonido y otros 
especialistas que hacen posible cada día el milagro de las ondas.

VIFESA
FABRICA DE MUEBLES CASTELLANOS, S. A.

En cumplimiento de lo determinado por la vigente ley sobre Régi
men Jurídico de las Sociedades Anónimas, se pone en conocimiento 
de los interesados lo siguiente:

1.° Que por acuerdo tomado por la Junta general universal extraor
dinaria, el 15 de marzo de 1982 se acordó lo siguiente:

. Proceder a la capitalización de la cuenta de regularización, ley 
50/1977, en los términos previstos en la orden de 21 de marzo de 
1979 y por el saldo total que presenta dicha cuenta en el balance 
social, de CUARENTA Y NUEVE MILLONES CUATROCIENTAS 
OCHENTA Y UNA MIL CUATROCIENTAS NOVENTA Y UNA PESETAS 
CON VEINTE CENTIMOS (49.481.491,20).

Como consecuencia, el nuevo capital social pasa a ser de CINCUEN
TA Y TRES MILLONES CUATROCIENTAS OCHENTA Y UNA MIL 
CUATROCIENTAS NOVENTA Y UNA PESETAS CON VEINTE CENTI
MOS (53.481.491,20 pesetas), por lo que, de acuerdo con el artícu
lo 3.° de la ley de Sociedades de Responsabilidad Limitada y artícu
lo 4.° de la ley de Sociedades Anónimas, se deberá transformar la 
sociedad de responsabilidad limitada en sociedad anónima. Se acuer
da, por tanto, dicha transformación en sociedad anónima, con un 
capital de 53.481.491,20 pesetas, representado por 4.000 acciones 
nominativas de 13.370,3728 pesetas de nominal cada una, numeradas 
del 1 al 4.000. .

2° Por escritora otorgada en lllescas el 3 de junio de 1982 ante el 
notario don Francisco Javier Octavio de Toledo Eugui se ha otorgado 
la escritura de transformación de la sociedad de limitada en anónima 
y se han modificado en lo pertinente a sus estatutos.

lllescas, a 29 de septiembre de 1982.—El Consejo de Adminis
tración. ....

JUNTA ELECTORAL DE ZONA 

QUINTANAR DE LA ORDEN 
(Toledo)

EDICTO
DOÑA MARIA DEL PRADO VILLANUEVA CUEVA, 

presidenta de la Junta Electoral de Zona de Quin- 
tanar de la Orden (Toledo),
Por el presente HACE SABER: Que por esta Junta se 

ha acordado señalar sesión pública para el próximo día 
CUATRO DE OCTUBRE y hora de las DOCE de su maña
na, en la Sala Audiencia del Juzgado de Primera Instancia 
e Instrucción de esta villa, plaza Generalísimo, 3, a fin de 
proceder a la designación por sorteo de los presidentes 
y adjuntos, así como correspondientes suplentes, de las 
mesas electorales de los distintos pueblos de la demarca
ción durante el año próximo y elecciones generales con
vocadas.

Dado en Quintanar de la Orden, a 27 de septiembre de 
1982.—La presidenta, María del Prado Villanueva.

Los empresarios talaveranos recibieron del PSOE explicaciones 
sobre su programa de gobierno

empresarios, reduciendo, por ejem
plo, la aportación a la Seguridad 
Social en un 20 por 100 o aligeran
do las vías legales para la inversión 
en el terreno laboral, fiscal o finan
ciero. «Nuestro programa —nos di
jo al final Francisco Ramos— es 
realista y adecuado para la crisis 
por la que atravesamos.»

Los socialistas quisieron dejar 
bien claro la distinción que hacen 
entre la grande y la pequeña em
presa, afirmando que en la lucha 
contra el paro esta última debe te
ner un especial protagonismo. Una 
de las vías que el programa socia
lista propone contra este grave 
problema es la de reducir la jorna
da laboral a cuarenta horas con 
vistas a largo plazo a dejarla en 
treinta y cinco y aumentar el tiem
po de vacaciones en cinco días.

Durante el coloquio, que fue 
tenso y con posturas duras en algu

nos momentos, surgieron un gran 
número de preguntas con las que 
los asistentes trataban de aclarar 
sus interrogantes frente a un pro
grama del que, como hace poco de
cían fuentes de la propia Federa
ción, aún siguen recelando los em
presarios. Para Francisco Ramos 
era importante que se haya produ
cido este encuentro, ya que consi
dera que los empresarios y los ciu
dadanos en general hablan de un 
programa socialista que no es real 
y «nos obligan a decir lo que no 
decimos; creemos que con estos en
cuentros, si no quedan disipados 
los recelos, al menos obtienen los 
interesados una idea bastante clara 
de lo que pretendemos».

«Los empresarios no 
obstaculizarán ai gobierno 
socialista»

A preguntas sobre si los empre
sarios van a constituir un medio 
obstaculizador de un hipotético go
bierno socialista, el propio Ramos 
Torrecilla indicó que, tras los en
cuentros mantenidos con los em
presarios, y una vez que se ponga 
en marcha el programa socialista, 
van a darse cuenta de que se cum
plen muchas de las expectativas 
que tienen planteadas y, por tanto, 
no tendrán por qué realizar ningún 
tipo de política obstruccionista.

Finalmente, y refiriéndonos a un 
problema local, preguntamos a Ra
mos Torrecilla sobre la contradic
ción existente entre su programa, 
que aboga por el control sindical 
de las horas extras y su erradica
ción, y los fuertes presupuestos 
que se gastan en el Ayuntamiento 
talaverano en concepto de horas 
extraordinarias denunciados re
cientemente por uno de los grupos 
políticos con representación muni
cipal. Ramos Torrecilla afirmó no 
conocer el tema, pero apuntó que 
en este sentido la Administración 
debe ser la primera en dar ejemplo.

15.000 pesetas para 
la mejor frase 
sobre la I Quincena 
Comercial

El Ayuntamiento de nuestra 
ciudad ha hecho públicas ya las 
bases del concurso sobre frases 
comerciales que definan al co
mercio talaverano y que pue
dan ser usadas como tema de la 
I Quincena Comercial, que se 
va a celebrar en Talavera de los 
días 14 al 24 del próximo mes 
de octubre. El concurso, en 
principio, está abierto a todos 
los talaveranos, vivan o no en 
nuestra ciudad, sin límite de 
edad. Las frases que se presen
ten al concurso deberán ser ori
ginales, en verso o prosa. Cada 
frase contendrá un máximo de 
diez palabras, debiéndose in
cluir en las mismas «comercio, 
talaverano». Cada autor podrá 
presentar tres frases como má
ximo. El plazo de presentación 
de las mismas se cerrará a las 
dos de la tarde del próximo mes 
de octubre. Por cada frase pre
sentada habrá de formalizarse 
la siguiente documentación: dos 
ejemplares por frase, escritos a 
máquina; en sobre aparte, foto
copia del carnet de identidad, 
nombre completo, domicilio ac
tual y teléfono propio al que se 
le pueda llamar; el sobre, debi
damente cerrado, llevará en el 
exterior un lema que también 
se indicará en cada frase a con
curso.

Una vez que el jurado califi
cador elegido al efecto dé su fa
llo, el Ayuntamiento se reserva 
todos los derechos de utiliza
ción de las frases premiadas, 
que serán tres: primer premio, 
15.000 pesetas; segundo, 10.000, 
y tercero, 5.000. Tampoco se 
descarta conceder otros pre
mios aparte de estos tres pri
meros, aunque se habría de de
cidir este punto por parte del 
jurado. La frase calificada con 
el primer puesto será utilizada 
como lema de la campaña pu
blicitaria y difusora de la 
I Quincena Comercial talavera- 
na, por lo que el hecho de pre
sentarse al concurso ya autoriza 
a esta utilización. El fallo del 
jurado será dado a conocer a 
través de los diferentes medios 
de comunicación, debiendo 
acudir personalmente los auto
res de las frases premiadas a la 
entrega de los premios, cuyo ac
to se celebrará en día y hora 
que se comunicará oportuna
mente.
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la provincia, pueblo a pueblo

La Guardia: Un pueblo textil y agrícola, refugio
de Rodrigo Díaz de Vivar

El nombre de La Guardia puede tener su origen en el término 
Varada, ciudad de la Carpetania. También puede originarse en el 
gótico Wardja, que estando como centinela, vigía, atalaya, arabizán- 
dose, dio Warda. Esta villa y sus contornos están presentes desde el 
más temprano amanecer prehistórico. La cima de la atalaya es un

verdadero yacimiento, en donde se encuentran instrumentos paleolí
ticos de la facies más primitiva. Es municipio y villa del partido 
judicial de Lillo, a 54 kilómetros de la capital y 16 de la cabeza de 
partido. La estación de ferrocarril más próxima es La Mesa, a seis 
kilómetros. Se sitúa a una altura de 699 metros

Dos terceras partes del térmi
no son llanas, el resto está acci
dentado por pequeñas elevacio
nes. Hay rocas de cal y de yeso. 
Corre por el término el río Ce
drón, completamente seco duran
te el verano, que sólo es utilizado 
para los riegos. El agua de beber 
Erocede del manantial Fuente- 

arga.
La población de hecho, según 

el último censo, se eleva a 2.499 
habitantes. En los últimos años 
la variación ha sido inferior a la 
normal en la provincia y última
mente se mantine estable.

Actividad económica
La actividad económica predo

minante es la agrícola. Abundan 
el cereal, la viña, el girasol y el 
olivo, por orden de importancia. 
También es de cierta relevancia 
la ganadería, en la que abunda el 
ganado lanar, y en plan familiar 
se pueden encontrar también al
gunas cabezas de ganado caprino 
y vacuno.

Industrialmente, la actividad, 
casi la única, más importante de 
La Guardia son los talleres de 
costura. Hay dos cooperativas 
textiles, que emplean a unos dos
cientos trabajadores, entre hom
bres y mujeres. Estas fábricas se 
dedican a la confección y a la 
fabricación de tela.

Laboralmente apenas hay pro
blemas. El más importante a des
tacar es la existencia de 160 para
dos, que ocasionalmente están 
ocupados en diversas tareas pro
yectadas por el Ayuntamiento, si 
nay fondos, y en la recolección.

Diariamente se desplazan a 
Madrid dos autobuses, uno por la 

mañana y otro por la tarde, con 
50 personas que van a trabajar a 
la capital de España, distante 
unos 83 kilómetros de la locali
dad.

La caza es menor y abundan el 
conejo, la liebre, la perdiz, la co
dorniz y la paloma torcaz. Hay 
un coto social para los vecinos del 
pueblo.

La composición del Ayunta
miento es la siguiente: hay once 
concejales, entre los cuales, seis 
son del PCE, incluido el alcalde; 
tres son de UCD, uno es del 
PSOE y otro es independiente.

Fiestas del'pueblo
Del 24 al 28 del mes de sep

tiembre tienen lugar las fiestas 
principales, en honor del Santo 
Niño de La Guardia. Entre los 
actos religiosos que se celebran 
destacan las misas solemnes, la 
procesión y la ofrenda en la pla
za; esta última consiste en expo
ner al santo, Patrón de la pobla
ción, al público en la plaza. Los 
vecinos van desfilando deposi
tando dinero y especies, que se 
destinan para atender la ermita y 
la iglesia parroquial. Las especies 
se convierten en dinero mediante 
una subasta pública.

Entre los actos profanos pode
mos resaltar el desfile de carro
zas, la elección de reina y damas, 
los bailes populares con orquesta 
y las animadas actuaciones de las 
bandas de cornetas y tambores y 
«majorettes», tanto de La Guar
dia como foráneas. Además se ce
lebran las fiestas con los juegos 
típicos de esta localidad: tiro al 
plato, romper pucheros, carreras 
de sacos-

En San Isidro hay diversas ce
lebraciones, organizadas por la 
Cámara Agraria local. Antigua
mente se festejaban también los 
carnavales y la Candelaria, pero 
eran más bien fiestas de tipo sen
timental y particular, organiza
das por gente joven que quería 
pasárselo bien.

Platos típicos
Entre los platos tradicionales 

de La Guardia podemos resaltar 
las gachas manchegas, las migas, 
el cordero asado, las judías blan
cas y el pisto con conejo.

Hemos conseguido una somera 
receta de las gachas manchegas, 
que se hacen de la siguiente ma
nera: primeramente se fríe en 
una sartén ajo, chorizo, tocino,» 
pimentón de la Vega, menudillos 
de carne, etc. Con este aceite se 
tuesta en la sartén harina de al- 
mortas o de «titos», mientras se 
va echando un caldo con los adi- 
mentos de sofrito; se le va aña
diendo agua mientras cuéce. 
Cuando se ha cocido del todo se 
deja que se pegue a la sartén’. Por 
último, se moja con pan duro o 
blando, y sabe buenísimo. Pero lo 
mejor de todo es el fondo pegado, 
que «se arrastra» con la cuchara.

Monumentos e historia
San Ildefonso predicó en La 

Guardia el Evangelio, y durante 
la dominación árabe recibió este 
pueblo una gran importancia es
tratégica, cosa que se puede de
mostrar en la actualidad con los 
restos de murallas y fortificacio
nes de una solidez extraordina
ria. Por orden de Alfonso VI, y 

poco después de la reconquista 
de Toledo, fue este pueblo toma
do por los Caballeros de San 
Juan, a cuya orden perteneció.

Más tarde, en 1212, sus hijo se 
distinguieron en la batalla de Las 
Navas de Tolosa, mereciendo por 
ello, según crónica del arzobispo 
de Toledo, don Rodrigo Ximé- 
nez, la distinción de sus armas de 
bordadura azul con ocho aspas de 
oro, así como el título de la Muy 
Leal, concedido por Alfonso VIII, 
distinción que hizo para todos los 
[>Ueblos que le ayudaron en aque
les jornadas históricas y memo

rables. A la vista de las concesio
nes indicadas formó pues La 
Guardia sus armas en campo de 
oro, torre de quiles y dos llaves, 
una en la parte superior y otra en 
la parte inferior de aquélla.

En tiempos de la guerra de la 
independencia, este pueblo fue 
escenario activo de la lucha con
tra el invasor, contribuyendo to
dos sus hijos al esfuerzo común 
del ejército liberador, y princi
palmente a las unidades del ge
neral Castaños, caudillo de la de
rrota francesa en Bailón.

Su ya derruido castillo se con
sideró siempre como una de sus 
mayores glorias al haber prestado 
refugio, aunque en poder de los 
moros, al que fue espejo de caba
lleros y prototipo de la nobleza 
castellana, don Rodrigo Díaz de 
Vivar.

Esta villa fue donada por don 
Fernando III a la iglesia de Tole
do, existiendo copia de esta do
nación en el archivo del Ayunta
miento. Posteriormente fue ena
jenada en virtud de bulas pontifi
cas por don Felipe II, a favor de 

los señores Guardiolas y Bazanes, 
a quienes se dio el titulo de 
condes de Campo-Rey. Es pobla
ción antigua, fortaleza musulma
na y llamada Guardia desde que 
vino a serlo de los cristianos con
tra las algaradas sarracenas.

De la época remota sólo exis
ten restos de la muralla que cir
cundaba la población y unas rui
nas del castillo que cerraba las 
mismas; parece que estas mura
llas y ruinas son del tiempo de la 
Reconquista.

Su iglesia parroquial está dedi
cada a la Asunción de Nuestra 
Señora. El edificio, situado en el 
centro de la villa, es sólido; sus 
paredes, bóveda y torre, de pie- 
ara de cantería, fabricado desde 
1620 a 1640 y aumentado poste
riormente con igual solidez desde 
1760 al 1765; es de una nave con 
ocho capillas a sus lados.

Destaca también entre los mo
numentos la cueva-ermita del 
Santo Niño, situada extramuros 
de la villa, algo apartada a la de
recha de la carretera que se diri
ge a Dosbarrios. Tiene un impor
tante retablo compuesto de ocho 
tablas dispuestas en tres compar
timentos verticales, del siglo 
XVI, de la escuela castellana. Es 
de interés, asimismo, una pintura 
al óleo de Cristo crucificado entre 
dos ladrones, de la escuela floren
tina del siglo XVII,

Número de habitantes: 2.499.
Extensión: 19.000 hectáreas.
Actividad económica: agrícola.
Corporación municipal: nueve 

concejales-, seis del PCE, incluido 
el alcalde; tres de UCD, uno del 
PSOE y uno independiente.

Gonzalo Payo 
clausuró las jomadas 
para funcionarios 
de la Administración

El presidente de la Junta de 
Comunidades, Gonzalo Payo Su
biza, clausuro las jornadas que 
para funcionarios de la Adminis
tración local se han celebrado a 
lo largo de la semana pasada en 
Ciudad Real. Estas jornadas han 
sido organizadas por la conseje
ría de Administración territorial 
e interior del Consejo de gobier
no autónomo de Castilla-La 
Mancha.

Gonzalo Payo sañaló en el acto 
de clausura, dirigiéndose a los 
asistentes: «Ustedes constituyen 
la espina dorsal de la gestión 
municipal; en consecuencia, todo 
cuanto redunde en perfeccionar 
la formación profesional de los 
funcionarios de nuestras corpo
raciones locales reviste una tras
cendental importancia para no
sotros, para la región y para la 
Administración general, a la que 
se le debe proporcionar el mejor 
servicio público».

Al acto asistieron los conseje
ros de Administración territorial, 
Manuel Lozano Muñoz: de Tra
bajo, Pedro Menchero Márquez; 
el presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, y au
toridades locales y provinciales. 
Estas jornadas para funcionarios 
de la Administración local se es
tán realizando con carácter itine
rante, habiéndose celebrado ya 
en Albacete y Ciudad Real.
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La zona regable de Alcolea 
del Tajo, declarada 
de interés nacional

Dos zonas toledanas, las de la Jara y la regable de Alcolea del 
Tajo, han sido declaradas de ordenación de explotaciones y de 
interés nacional, respectivamente, por el Gobierno, por lo que serán 
objeto de las correspondientes actuaciones por parte del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimentación

Próxima inversión de 25 millones 
en instalaciones 
escolares en la provincia

En la zona de la Jara, que 
abarca una extensión de 187.000 
hectáreas, alberga una población 
próxima a los 55.000 habitantes 
y comprende 19 términos muni
cipales. El Instituto de Reforma 
y Desarrollo Agrario (IRYDA), 
del citado departamento, aplica
rá un amplio paquete de medi
das, por un valor superior a los 
1.000 millones de pesetas, de los 
cuales el 40 por 100 se destinará 
a inversiones en obras, según un 
real decreto aprobado en el últi
mo Consejo de Ministros.

Estas medidas están dirigidas 
a conseguir unas explotaciones 
agrícolas con dimensiones sufi
cientes y unas características 
adecuadas en orden a su estruc
tura, capitalización y organiza
ciones empresariales.

El IRYDA estimulará espe
cialmente la transformación en 
regadío y la mejor de los regadíos 
existentes. También se atenderá 
a la mejora de la red viaria y a la 
limpieza y encauzamiento de 
cauces públicos y se prestará es
pecial atención al grado de meca
nización y modernización del 
proceso productivo.

La orientación productiva que 
se señala para esta zona de la 
Jara será la de desarrollo y mejo
ra de la ganadería de renta, la 
reestructuración del olivar y su 
sustitución por cultivos más ren
tables «cuando proceda» y las 
producciones forestales, de 
acuerdo con la vocación de los 
suelos y atendiendo a su debida 
conservación.

Podrán optar a los auxilios y 

subvenciones previstas para es
tas actuaciones los titulares de 
explotaciones individuales, coo
perativas, agrupaciones de pro
ductores agrarios y restantes 
asociaciones, y las industrias de 
transformación y comercializa
ción de productos agrarios, in
cluidas las actividades artesana
les.

El IRYDA, asimismo, contri
buirá a los gastos cuya finalidad 
sean la elevación del nivel cultu
ral y profesional de los agriculto
res, cuidando especialmente la 
preparación de gerentes para las 
empresas agrarias y directivos 
para agrupaciones de agriculto
res, y fomentará las acciones di
rigidas a la elevación de las con
diciones de vida en la comarca y 
las de desarrollo comunitario 
que tiendan a la integración y 
promoción social de la población.

Las actuaciones del IRYDA en 
la zona regable de Alcolea de Ta
jo afectarán a unas 6.500 hectá
reas, de las que se consideran 
útiles para el riego 5.600. De és
tas, 5.200 corresponden a nuevos 
regadíos y 400 a regadíos ya exis
tentes susceptibles de mejora.

Según otro real decreto apro
bado en el mismo Consejo de Mi
nistros, la puesta en explotación 
de esta zona, incluida en el es
quema de la ampliación de rega
díos del Alberche, incidirá en la 
oferta de. productos agrarios, so
bre todo plantas forrajeras y 
piensos, y se estima conseguir un 
incremento en la producción del 
maíz, producto del que el país es 
muy deficitario.

La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de Educación y 
Ciencia, a través de su Junta.de Construcciones, Instalaciones y Equipo 
Escolar, ha resuelto anunciar la contratación directa dé diversas obras 
escolares en nuestra provincia, que conjuntamente suman un presupuesto 
de 25.216.919 pesetas.

Las obras tendrán lugar en los pueblos siguientes: en Los Ciruelos, en 
donde se reparará parcialmente el grupo escolar de la localidad, con un 
presupuesto de contrata de 2.186.537 pesetas, y en un plazo de ejecución 
fijado en seis meses. En La Guardia se instalará calefacción y se harán 
obras varias en un grupo escolar. El presupuesto es de 2.301.371 peseta 
y su plazo de ejecución es asimismo de seis meses. En Manzaneque se 
repararán las cubiertas de dos unidades en la agrupación escolar mixta, 
con un presupuesto de contrata de 1.897.236 pesetas, en seis meses de 
ejecución. En Portillo de Toledo se efectuarán reparaciones generales y 
se ampliarán las aulas del grupo escolar. Para ello se dispone de un 
presupuesto de 6.783.359 pesetas, con un tiempo de seis meses. En San 
Martín de Pusa se pondrá la calefacción en el grupo escolar, con un 
presupuesto de contrata de 959.530 pesetas. El plazo de ejecución es de 
un mes. Y en Madridejos se restaurará y acondicionará el grupo escolar, 
con un presupuesto de 11.088.986 pesetas, en un plazo de ejecución de 
seis meses.

Los proyectos y pliegos de cláusulas administrativas particulares de 
cada una de las obras podrán examinarse en la Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia de Toledo (Unidad Técnica de Cons-' 
trucciones), en la calle Miguel, de Cervantes, 6, de nueve a trece horas, 
durante el plazo de presentación de proposiciones. Este plazo ha comen
zado ya y finalizará el próximo día 6 de octubre a las trece treinta horas.

El lugar de la presentación de las proposiciones será la Unidad de 
Contratación de la Dirección Provincial de'Educación y Ciencia. No se 
admitirán proposiciones depositadas por correo.

Ortigóla_________________________________

Atraco a mano armada 
en una güisquería
ONTIGOLA. Servicio especial tando una pistola, revólver y una

Una güisquería del término de 
Ontígola fue atracada por unos 
desconocidos armados que efec
tuaron diversos disparos y se 
apoderaron de efectos de las em
pleadas que se hallaban tabajan- 
do en ese momento.

El hecho ocurrió en la güisque- 
ría La Pradera, sita en el punto 
kilómetro 54 de la carretera na
cional IV de Ontígola. Tres indi
viduos irrumpieron en ella por

navaja. La pistola fue disparada 
por uno de ellos, sin que consi
guiera herir a ninguno de los pre
sentes. Ante esta intimidación se 
hicieron con los bolsos y docu
mentos de varias mujeres, dándo
se posteriormente a la fuga en un 
vehículo que habían sustraído 
anteriormente. Los autores fue
ron detenidos horas después por 
fuerzas de tráfico de la Guardia 
Civil en la localidad de Torrejón 
de la Calzada.

Junta.de
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_ Madridejos

Semana de 
tratamiento contra 
la mosca del olivo 
MADRIDEJOS
Jesús Mora López

Este año, la cosecha del olivo 
se presenta bastante halagüeña. 
Al parecer, este producto viene 
siendo alterno. La temporada 
pasada fue mala, y, en la actual, 
los árboles están totalmente re
pletos de aceitunas. Pero el ser
vicio de Extensión Agraria ya 
en el mes de agosto detectó la 

_presencia del «Dagus Oleae», 
conocido vulgarmente por la 
mosca del olivo. Esta mosca 
causa graves estragos: produce 
un deterioro en la calidad del 
aceite, aumenta su acidez, ade
más el fruto se debilita conside
rablemente, el gusano se come 
la pulpa de la aceituna, ésta 
queda tan débilmente unida al 
olivo, que los vientos invernales 
hacen que el fruto se caiga solo.

El servicio de Extensión 
Agraria ha colocado unos fras
cos caza moscas en los términos 
de Consuegra y Madridejos. Ha 
podido observar que la plaga va 
en aumento en estas últimas se
manas. El tiempo seco y los ca
lores reinantes de los últimos 
días han favorecido su repro
ducción; sus informes a la Cá
mara Local Agraria han hecho 
que esta institución tome cartas 
en el asunto para tratar de im
pedir que la buena cosecha que 
se avecina se estropee.

Como la Cámara Agraria ca
rece de medios propios para 
atacar esta terrible plaga, ha 
pedido colaboración al ente au
tonómico por mediación de la 
consejería de Agricultura. Co
mo consecuencia de todo ello, 
esta misma semana, el servicio 
de plagas de Castilla-La Man
cha, por medio de unas avione
tas, va a fumigar toda la exten
sa zona olivarera de Madridejos 
y Consuegra. El tratamiento se
rá totalmente" gratuito y los 
productos que se van a utilizar 
para atacar el «Dacus Oleae» se
rá Dimetoato al 40 por 100.

Próxima mejora 
del abastecimiento 
de agua en Noblejas

Ha sido aprobada por el pleno del Ayuntamiento de Noblejas la aplica
ción de contribuciones especiales para financiar en parte las obras para 
el abastecimiento de agua de la población, con la determinación del 
presupuesto, bases de reparto y cantidad a distribuir. Asimismo se ha 
aprobado el proyecto de contrato de anticipo reintegrable sin interés 
entre este Ayuntamiento y la Diputación Provincial de Toledo por un 
importe de un millón de pesetas, con destino a financiar la otra parte de 
las obras de abastecimiento de agua. En los próximos días se podrán 
examinar ambos proyectos en la secretaría del Ayuntamiento de Noble- 
jas. Por otra parte, el pleno municipal de esta localidad ha aprobado la 
aplicación de contribuciones especiales para pavimentar el paseo de la 
Estación y la travesía de la Veguilla, con determinación del presupuesto, 
bases de reparto y cantidad a distribuir. El expediente se expone al 
público en la secretaría del Ayuntamiento, para que los interesados 
puedan elevar las reclamaciones que consideren oportunas.

Curso de formación de jefes administrativos

Del 4 de octubre al 9 de noviembre va a celebrarse en la Cámara de 
Comercio de Toledo un curso de formación de jefes administrativos, 
organizado por esta Cámara y patrocinado por el Instituto de Reforma de 
las Estructuras Comerciales (IRESCO). El plazo de matrícula ha quedado 
abierto y se admitirán de quince a veinte alumnos; el coste será ae 2.000 
pesetas. En- el programa se tratarán, entre otros, temas dedicados a la 
panorámica general de la distribución, gestión personal y economía finan
ciera. El horario del cursillo será de 7,30 a 10 de la noche, de lunes a 
jueves.

El alcalde de Miami, en Toledo
Invitado por el alcalde de Madrid, visitó Toledo el alcalde de la ciudad 

norteamericana de Miami (Florida), Stephen P. Clark, y su esposa, acom
pañados por Gonzalo Lange, director del Banco Nacional Republicano, 
quien también llegó con su mujer. El alcalde de Miami fue, en unión de 
otros, uno de lo miembros fundadores y entusiasta promotor, actualmen
te, del festival que cada año se celebra en la población de Miami durante 
los días 8 al 17 de octubre, teniendo como eje el día 12, en que en España 
y en la América hispana se conmemora el día de la Hispanidad.

Concurso periodístico de la Feria
de Artesanía Castellano-Manchega

Ha sido convocado un concurso de artículos periodísticos que sean 
publicados en los periódicos de nuestra región antes del día 12 de octubre 
próximo, al que podrá concurrir cualquier persona de nacionalidad espa
ñola. El tema a desarrollar estará relacionado directamente con la Feria 
de Artesanía Castellano-Manchega o la artesanía de la región y su reper
cusión económica, social o cultural. Más información en la Cámara Oficial 
de Comercio, plaza de San Vicente, 3.

El «ballet» de Luis Ruffo 
triunfó entre los jóvenes

El ballet de Luis Ruffo realiza una pequeña gira por nuestra 
provincia

MORA
Angel Lumbreras de Gracia

El martes, a las ocho de la no
che y en el bello marco del teatro 
Principal, tuvo lugar el debut en 
nuestra provincia del «ballet» de 
Luis Ruffo.

Una coreografía moderna, una 
preciosa música y una magnífica 
interpretación fueron los ingre
dientes de este acontecimiento 
cultural, que contó con numeroso 
público que aplaudió entusiásti
camente el final de cada uno de 
los temas ejecutados.

Es de destacar la presencia de 
gran número de jóvenes interesa
dos en disfrutar de un espectácu
lo que hasta dicho día no había 
podido ser visto en vivo.

YA de Toledo, finalizada la ac
tuación, conversó con Luis Ruffo 
y solicitó su punto de vista en 
relación con la presencia de un 
espectáculo de esta calidad en 
pueblos de nuestra provincia de 
Toledo, y en este caso concreto 
en Mora, a lo que respondió que 
para él lo primordial es actuar 
ante un público que no sabe de

«ballet» de corte clásico y con
temporáneo, y es una gran expe
riencia que el público acceda a un 
espectáculo que le llama la aten
ción, sobre todo el público joven, 
que reacciona muy bien, pues son 
temas de esta generación y les 
interesa. Una muestra ha sido el 
público joven de Mora, que ha 
reaccionado muy bien.

Para un artista es importantí
simo el que la juventud se intere
se cuando por vez primera asiste 
a presenciar un «ballet» y comien
cen a practicarlo como «hobby», y 
en muchos casos a nivel profesio
nal.

Preguntado acerca de cómo ha 
visto al espectador moracho ante 
un espectáculo que se le ofrecía 
por vez primera, con una sonrisa 
nos manifestó que muy bien, que 
desde el principio pudo observar 
que el espectador se sintió en- 
vuélto en la representación y su
po aplaudir en los momentos 
oportunos y guardó silencio en su 
momento; en una palabra, se 
marchaba muy contento del pue
blo de Mora.

O UNION DE CENTRO
DEMOCRATICO

TOLEDO
PRESENTACION DE CANDIDATURAS

AL CONGRESO DE LOS DIPÜTADOS: AL SENADO:

Rafael Arias Salgado José Luis García Ferrero
Gregorio Peláez Redajo Protasio Angulo Toledo
Leopoldo Sepúlveda Muñoz María Jesús Torres Fernández
Lamberto García Pineda
Angel María Ferrero Corral

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 1 de octubre: A las 8 de la tarde, en discoteca Jade, de Torrijos.
Día 2 de octubre: A las 9 de la noche, en el cine Salón, de Yuncos.
Día 3 de octubre: A las 12,30 de la mañana, en el Instituto Padre Juan de Mariana, de Talavera.
Día 4 de octubre: A las 7 de la tarde, en discoteca Darling, de Oropesa.

Y a las 8,30 de la tarde, en discoteca Fedra, de Belvis de la Jara.
Día 5 de octubre: A las 8 de la tarde, en el cine María Cristina, de Toledo.
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Toledo, hoy-------
A LAS 19,30:
• Museo de Santa Cruz. (Entrada por 
la calle de las Armas.)— «El carde
nal Jiménez de Cisneros», por Luis 
Suárez Fernández.

EXPOSICIONES
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia.)— Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
TORRIJOS
A LAS 21:
• Sala Marbel.— Actuación del Ba
llet Clásico Contemporáneo de Luis 
Ruffo, de Madrid. Entrada libre.
OLIAS DEL REY
A LAS 20,30:
• Presentación oficial de la reina y 
damas, pregón de las fiestas y desfi
le de carrozas por las calles de la 
villa.
A LAS 24:
• Plaza de la Iglesia.— Baile, en el 
transcurso del cual se entregarán los 
premios de los certámenes y compe
ticiones.
P ANTOJA
A LAS 20,30: .
• Discoteca Luvi.— Baile de disfra
ces, amenizado por el conjunto Tri
gal.

■><m de Toledo
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__ Toledo, ayer
1 de octubre de 1653: Se manda 

levantar el rollo de Los Na- 
valmorales.
Realmente, el rollo a que me 

refiero es el que corresponde a 
Navalmoral de Pusa, que desde 
el siglo XIV dependía de los 
Gómez de Toledo y estaba su
bordinado al señorío de San 
Martín de Pusa.

Para quedar como villa pro
pia sirvió Navalmoral de Pusa 
al rey Felipe IV con 17.000 rea
les, y para premiar al lugar el 
monarca la hizo villa por cédula 
real del 21 de septiembre de 
1653.

En cumplimiento de ello, el 
juez de comisión Francisco Na- 
varrete llegó a Navalmoral el 1 
de octubre del dicho año, hizo 
nombramiento de justicias, re
visó los pesos y medidas, amo
jonó el termino y mandó levan
tar un rollo y una picota con 
garfios y cuchillos. Se colocó 
dos años después.

Hoy está en el centro de Los 
Navalmorales, en una plaza que 
se llamó siempre del Rollo y 
hoy es de la Constitución. En 
1835 se unieron la villa de Na
valmoral de Pusa con el lugar 
de Navalmoral de Toledo, for
mando un solo ayuntamiento.

Clemente PALENCIA

____ El tiempo._____
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 21,8 gra

dos a las 16,30 horas; mínima, 9,8 
grados a las 8,30; a las 13 horas, 14,8 
grados. Humedad relativa del aire, 
78 por 100. Presión atmosférica, 
722,7 milímetros

Durante el día hubo neblina, 
quedando el cielo despejado a media 
mañana; el viento fue flojo de com
ponente Este.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,12 horas; se pone a las 
18,59; duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna sale a las 18,41; se 
f>one a las 5,23. Fase lunar: entre 
una llena y cuarto menguante.

__Horarios__  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19.30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

—Teléfonos útiles—
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. z
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
Q1 .999 9Q M

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo- Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables). .
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18. ’
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.,

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquitá del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19. >

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y
1 Cultura Visigótica.— De 10 a 14, 
. y de 15,30 a 18,30.
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Nacimientos 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Carolina, hija de 

Moisés Gómez y Juana Rubio; Mó
nita, hija de Adrián Martín-Cleto y 
Alejandra Resuela; Pedro Luis, hijo 
de Miguel del Pozo y Luisa García; 
Gema, hija de Tomás Díaz-Maroto y 
Consuelo Comendador; Esther, hija 
de Baltasar Mora y Guadalupe Fer
nández; María Luz, hija de Mariano 
Francisco Montero y Luisa Torres; 
Sandra, hija de Miguel Angel Villa- 
jos y María Yolanda Pozuelo; Patri
cia, hija de José Prieto y Rosario 
Jiménez; María Cristina, hija de 
Marcelina Perea y Cristina de la Va
lle; Pedro Javier, hijo de Enrique 
Fernández y María Dolores Díaz- 
Chirón; Néstor, hijo de Antonio Gó
mez y María Concepción Ortega; " 
Diego, hijo de Javier Pérez y Do
minga Colmenar; Eva María, hija de 
Mariano García-Arcicóllar y María 
Asunción Hernández; Alberto, hijo 
de Juan Jesús López y Fe Pavón; 
José Luis, hijo de Juan García-Tala- 
vera y Felisa Martínez; Jesús, hijo 
de Jesús Santos y Juana García; 
Sheila, hija de Agustín Martín y 
María Teresa Baeza; Miriam, hija 
de Ricardo García y Petra Morales; 
Rubén, hijo de Santiago Díaz y Ma
ría Sonia Hernández-Linador.

Defunciones: María Concepción 
Sánchez López, de 65 años; Esteban 
Ramos Cañamero, de 89 años.

Cartelera
• Cine María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
6,30, 8,30 y 10,30: «El valle de los 
miserables». Mayores de 18 años.
• Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.) A las 6, 8,15 y 
10,30: «Las pandillas del Bronx», de 
Kaufman. Mayores de' 18 años.
• Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6,30 y 
10,15: «El niño es nuestro», de Sum- 
mers. A las 8,15: «El enjambre», de 
Michael Caine. Mayores 14 años.

Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer
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Antonio Lozano, 
ante cientos 
de amigos, recibió 
sepultura ayer tarde

.Ayerma las cuatro de la tarde, 
comenzó la ceremonia fúnebre que 
concluiría con el sepelio de un de
portista toledano como la copa de 
un pino: Antonio Lozano, un hom
bre que en sus diez años en los 
equipos de Santa Bárbara dejó 
constancia de su calidad como ju
gador y como persona. Que en paz 
descanse.

En el camposanto de Nuestra 
Señora del Sagrario se fueron con
gregando una multitud de perso
nas, en la que se encontraba una 
extensísima representación de gen
te del deporte: compañeros en los 
terrenos de juegos, aficionados, di
rectivos, amigos... Pero sobre todo 
amigos, todos desconcertados y 
tremendamente impresionados por 
su inesperada muerte.

Un accidente en Tenerife, donde 
vivía desde hace años, le ha causa
do la muerte. Ahora sólo quedan 
recuerdos: de sus amigos, de sus 
compañeros, algunos de los que le 
vieron hace días en Toledo, cuando 
Antonio vino de vacaciones.

Como deportista ha dejado 
constancia de sus cualidades. En la 
temporada 77-78 mereció el trofeo 
al pundonor.

Ayer, cientos de hombres rela
cionados con el deporte'se dieron 
cita en el cementerio para consolar 
a una familia que ha recibido el 
más duro de los golpes. Nosotros 
también nos sumamos para com
partir su dolor con todos los depor
tistas.

El próximo jueves se jugará un 
partido de homenaje al jugador, 
que además servirá para paliar 
—valga eso por lo que no podemos 
hacer: que Antonio regrese— los 
gastos de la familia Lozano, una 
familia de deportistas. El encuen
tro lo disputarán los compañeros 
de Antonio en el Santa Bárbara, 
las viejas glorias, contra el C. D. 
Toledo. Ya está en marcha una rifa 
para conseguir esa ayuda económi
ca que —estamos seguros— llegará 
a manos llenas

A partir de hoy

Los Yébenes celebra la II Fiesta 
Nacional de la Caza

La comisión organizadora de la Sociedad de 
Cazadores de Los Yébenes trabaja febrilmente 
estos días en la preparación de la II Fiesta Nacio
nal de la Caza, a celebrar a partir de hoy y hasta 
el domingo día 3. La Sociedad de Cazadores, que

ha conseguido ubicar la Fiesta de la Caza en Los 
Yébenes, no sin grandes esfuerzos, está intentando 
que su celebración sea un éxito total, digno del 
mundo de la caza, al que intenta ensal
zar.

El noble, bello y ancestral de
porte de la caza necesitaba de 
un lugar de nuestra geografía en 
donde poder festejar y reunir a 
todas las personas relacionadas 
con este deporte, y ninguno más 
idóneo que este pueblo toledano 
enclavado en plenos montes de 
Toledo y que, aparte de contar 
con un termino municipal de 
68.000 hectáreas —el tercero de 
España—. reúne en sus tierras 
la gama más variada de especies 
cinegéticas: ciervo, jabalí, corzo, 
perdiz, conejo, liebre, tórtola, 
codorniz, etc. ¡

Esta II Fiesta Nacional de la 
Caza dará comienzo hoy con la 
coronación de Diana Cazadora 
1982, que este año ha recaído en 
la bella señorita María Francis
ca Basarán Conde, actuando de 
mantenedor don Julio Porres 
Martín-Cleto, afamado erudito 
y persona muy relacionada con 
el mundo de la historia y las 
bellas artes.

z Posteriormente se inaugura
rán las salas de exposiciones de 
trofeos de caza y fotografía ci
negética, para acudir más tarde 
a la proyección de una película 
de caza y a la conferencia-colo
quio que mantendrá el ya men
cionado Julio Por res, que diser
tará sobre el tema de «Los 
Yébenes y la caza».

Mañana sábado, día 2; a las 
diez de la mañana, tendrá lugar 
una tirada de codorniz; a las do
ce de esa misma mañana, tirada 
con carabina de aire comprimi
do para jóvenes, y a las dos de 

la tarde, gran tirada al plato, 
competiciones éstas dotadas de 
importantes premios y a las que 
asistirán prestigiosas escopetas.

Por la tarde, a las seis, recep
ción de personalidades e invita
dos, que visitarán la sala de ex
posiciones y trofeos de caza y 
fotografía cinegética, en las cua
les se podrán admirar los más 
bellos y destacados trofeos de 
caza.

A las diez de la noche, y des
pués de una misa por todos los 
fallecidos relacionados con el 
mundo de la caza, tendrá lugar 
la cena de hermandad y home
naje, en la que se reconocerá y 
agradecerá los servicios presta
dos en pro de la caza a Antonio 
Gómez Fernández como caza
dor; como perrero, a Eleuterio 
Diezma (Canene); como pistero, 
a Faustino Lumbreras (Cuchi
llo)'como borriquero, a Teodo
ro Castellano (Cajillas), y como 
guarda, a Saturnino Ubeda (Tío 
Saturnino). A continuación de 
la cena y en una de las discote
cas de la localidad se celebrará 
un baile-espectáculo.

El domingo, día 3, una banda 
de música recorrerá las calles 
con su diana floreada, que nos 
despertará para acudir a las 
nueve de la mañana a una gran 
carrera de galgos. A las doce de 
la mañana de ese mismo día 
tendrá lugar posiblemente uno 
de los actos más bellos e impor
tantes de la fiesta, la exhibición 
de rehalas, y a la que ya han 
confirmado su asistencia 40 

destacadas y renombradas reha
las de 12 provincias, en donde 
podrán lucirse perros y perre
ros, para después, hacia las dos 
de la tarde, poder demostrar su 
valía en el concurso de suelta de 
rehalas, que tendrá lugar en el 
marco incomparable de los 
montes del Parador, en donde 
se instalará tanto el público co
mo el jurado para poder admi
rar la labor y destreza de los 
participantes en este emocio
nante concurso, que nos hará 
vivir el ambiente de las ya cer
canas monterías.

El mismo domingo, a las cua
tro de la tarde,., otro acto que 
f»or sus características y pecu- 
iaridades harán de él uno de los 

más interesantes. Será el equipo 
de la Federación Madrileña de 
Tiro con Avancarga quienes nos 
hagan una exhibición con sus 
armas antiguas.

Y para finalizar esta II Fiesta 
Nacional de la Caza, a las siete 
de la tarde tendrá lugar un gran 
fin de fiesta, con entrega de 
premios y que, amenizada por 
una orquesta y la rondalla local, 
dará a estos festejos ese sabor 
popular que todos deseamos.

Con motivo de estas fiestas, 
la Sociedad de Cazadores ha 
editado un póster anunciador 
que reproduce un cuadro del 
«Libro de la montería», de Al
fonso XI, rey de Castilla, que a 
buen seguro ha sido ya el pri
mer éxito que se han apuntado 
los organizadores.

El Mora vendó 
al Toledo en Urda

En el tan traído, llevado y polé
mico partido de Urda todo resultó 
positivo. Todo menos la derrota 
del Toledo para este club, aunque 
a Cuki Fernández le parecería más 
justo un empate a dos. El Mora 
formó así: Maeso (Pedro), Chico, 
César,, Jesús (Juan), Montoya (Ro
gelio), Moreno, Arroyo, Cabezas, 
Goro (Biri), Ramón (Jiménez) y 
Paquito. Por el Toledo lo hicieron 
Mérida, Flores, Juan Miguel, 
Aguado, De la Cruz, Alfredo (Arro
yo), Quico, Pagés, Roberto, Ber- 
múdez (Arturo) y José Luis.

Antes de comenzar el partido, 
los dos entrenadores, Antonio Ra
mírez, por parte del Mora, y Cuki 
Fernández, por parte del Toledo, 
llegaron al acuerdo de que no se 
produjeran mareajes fuertes para 
evitar posibles violencias en un 
choque, que en otros momentos 
podía acumular mucha tensión por 
la rivalidad existente entre los dos 
equipos. Así, que los dos conjuntos 
jugaron al ataque y a divertir al 
público, que en su mayoría eran los' 
homenajeados ancianos. Lástima 
que el tiempo impidiera mayor 
afluencia al campo.

El primer tiempo concluyó con 
empate a cero goles, pero los dos 
equipos tuvieron ocasiones para 
marcar, dadas las características 
del partido, que comentábamos 
anteriormente. A los cinco minutos 
de comenzada la segunda mitad, 
Roberto marcó el primer gol de la 
tarde, para que en el minuto veinte 
el Mora consiguiera el empate por 
mediación de Ramón, que inme
diatamente después fue sustituido. 
Con el empate no disminuyeron los 
ataques peligrosos por parte de los 
dos equipos, y en el minuto treinta, 
Biri, de un tiro muy cólocado, dio 
la victoria al Mora en este partido 
de guante blanco, en el que los dos 
clubs salieron contentos.

Fueron entregados los trofeos al 
Mora y al Toledo, que, a su vez, los 
ofrecieron al Cristo de Urda en un 
acto emotivo. Los jugadores de am
bos equipos se felicitaron por el 
juego, y todo acabó entre compa
ñeros, lo que viene bien de cuando 
en cuando
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Galería de atletas jóvenes
Los viernes, atletismo

Francisco Javier Gómez
Gutiérrez, ya campeón

Las categorías, una a una

Alevines femeninas, un bloque muy importante
En la temporada próxima, algún nombre propio

La temporada de campo a través va a comenzar 
en noviembre, y antes que comience vamos a ofre
cerles una panorámica de lo que fueron las diversas 
categorías en la temporada anterior y lo que serán

en la temporada por estrenar, aunque lo deseable 
sería que surgieran nuevas figuras que hicieran rom
per los pronósticos que desde estas páginas pudiéra
mos hacer; sería reflejo de que había nueva savia.

Cuadro de la pasada temporada

Equipos participantes: 1, CAT; 2, Cárcavas; 3, Sonseca; 4, Quintanar; 5, Provincial; 6, Fuensalida; 7, Torriios;
8, Yebenes; 9, Toledo. J

1 2 3 4 5 6 7 8 9 CLUBS

1. Raquel Valentín .................. 1 — 1 1 1 1 1 3 1 Joma-Evangelista2. M.-' ( armen Sánchez......... 3 — 2 2 2 — 2 2 5 Joma-Evangelista3. Piedad Remero.................. — — 4 3 3 — 3 — 2 CAM-Nieto4. Pilar Chamizo.................... 2 — — 4 5 3 10 5 4 Joma-Evangelista0. Ana Isabel Rodríguez......... — — 6 — — 4 — _ _ T.Romojaro6. Rosario Moreno................. — — 5 — 6 5 5 — — U.D. Torrijeña7. I eresa Iglesias................... 8 — — — 3 — 6 4 6 Joma-Evangelista8. -Julia Herrera...................... 5 — 3 — 15 2 7 1 _ CAT-Jucundia9.
10.

Alicia Valentín-Fdez.........
Teresa de Paz Gallego....... 10 3

10 
7

6
7

8
7 8 11

8
7 7

Joma-Evangelista 
CAT-Jucundia11. M/' Carmen Pousa Rodicio. 4 2 13 11 17 _ 4 6 312. M.a Belén Quintanar......... — — 9 8 4 _ 14 CAM-Nieto13. Manuela Quintanar........... — — — 10 9 _ _ _ 8 CAM-Nieto14. Elia M.a Quintanar............ — 5 — — 12 6 — — 9 CAT-Jucundia

El atleta Francisco Javier Gó
mez Gutiérrez, discípulo de Julio 
Rey, ha demostrado unas cualida
des muy dignas de tenerse en cuen
ta, avaladas no sólo por su palma
rás provincial, sino por los éxitos 
conseguidos en sus actuaciones en 
las pruebas celebradas fuera de 
nuestra provincia, mayormente en 
pruebas madrileñas, y por su triun
fo en el Premio Cantimpalo de Se- 
govia. z

No hay duda de que nos encon
tramos ante un atleta de desarrollo 
precoz, como lo demuestra que ya 

su primer año de actuación lo
grará el título de campeón provin
cial y que el final de la temporada 
fuera un rosario de éxitos. Sola
mente la indebida incorporación 
del atleta de Burujón Jesús Gonzá
lez de Torres a su categoría alevín 
le infipidió dominar desde un pri
mer momento.

En la pasada temporada el co
mienzo fue arrollador, pero comen
zó a tener la rivalidad, sana, de 
atletas de Burujón, cuantos buenos 
atletas surgen, Gregorio Cabañas, 
que aunque se resolvió favorable
mente a Francisco Javier, en las 
tres últimas pruebas de la tempo
rada no pudo impedir la superiori
dad de su compañero de club Juan 
Bautista Martin, que dio muestras

FICHA
Nombre: Francisco Javier Gómez 

Gutiérrez.
Nació: Toledo (1971).
Años practicando: Dos.
Entrenador: Julio Rey.
Palmarás: Campeón provincial 
alevín en 1981 y quinto en 1982. 
Club: C. A. T.

Sin árbitros federados ni mesa tan siquiera

El Consuegra se llevó 
su cuadrangular de baloncesto

En una tarde poco apacible, en la que el agua fue la nota predomi- 
nante en la del sábado 25, el equipo de la Sociedad Deportiva Ocaña 

• Me~desplazó a Consuegra para participar en el torneo cuadrangular de 
baloncesto, en el que una vez más se enfrentaban el Quintanareño y 
el Ocaña, ya eternos rivales en estas competiciones de ferias.

La ilusión y el empeño de estos 
ocañenses es muy grande, pues 
en este encuentro se pone en jue
go la honrilla particular de am
bos equipos, por lo que están dis
puestos a dar el máximo de sus 
posibilidades y derrotar al Quin
tanareño, que, tras su victoria en 
Madridejos, se presentaba como 
favorito en este interesante en
cuentro, que fue en su totalidad 
pasado por agua.

El buen juego realizado por la 
8. D. Ocaña y la gran actuación 
ue Julio, que consiguió 36 puntos 
ue los 58 de su equipo, fueron los 
causantes de la victoria ocañense, 
Que llevó a la S. D. Ocaña a dis
putar la final contra la Tercia de 

' «i^n8uegra.
..^estaquemos que, incompren- 

^blemente, el Quintanareño no 
86 presentó al partido por el ter- 

X cuarto puestos. La final 
««dtó un buen encuentro, sobre 

J°do del conjunto presentado por 
® 8. D. Ocaña, del que sobresalió 

r® su primera parte Jesusma, con 
14 puntos de los 25 de su equipo, 

de una excelente calidad y que re
cogió el fruto del desgaste habido 
por la disputa de sus más directos 
rivales, Francisco Javier y Caba
ñas.

Una cosa es evidente, y es que 
mientras en el primer año los atle
tas de su categoría tenían un nivel 
interesante, en esta temporada han 
surgido atletas, como el citado 
Juan Bautista Martín y Carlos Gó
mez, de una mayor calidad, por lo 
que los inconvenientes para man
tenerse arriba fueron mayores.

Pese a todo, Francisco Javier se 
mantuvo ahí, en los lugares de pri
vilegio, y aunque al final decayera 
algo, no hay duda de su excelente 
madera de atleta, contrastada por 
su espléndida presencia física, que 
le permitirán una progresión cons
tante en su andadura en la catego
ría infantil, ahora que la tempora
da va a comenzar. Lo conseguirá, 
no hay duda, porque tiene muchos 
factores a su favor como son sus 
cualidades físicas innatas, un en
trenador que le cuida a diario y 
una familia que gusta del atletismo 
y le apoya y le acompaña en el 
empeño. Con esa realidad ambien
tal no se podrá torcer una trayecto
ria que ha sido, hasta ahora, muy 
brillante.

PALMARES (81-82)
Trofeo C. A. T.................... l.°
Trofeo Cárcavas................. 2.°
Trofeo Evangelista............ l.°
Trofeo C. A. Manchego..... l.°
Camp. Provincial............... 2.°
Trofeo Fuensalida............. 1.”
Trofeo U. D. Torrijeña...... 5.°
Trofeo Los Yébenes.......... 3.°
Trofeo C. Toledo............... 3.°

y que, confiados por el marcador, 
abandonaron el juego de conjun
to para pasar a acciones indivi
duales, lo que originó la igualdad 
a 25 puntos al finalizar la prime
ra parte.

La mala actuación de los árbi
tros, al no ser éstos federados, 
ocasionó un incidente del que la 
S. D. Ocaña salió perjudicada, 
perdiendo su ritmo de juego, que 
no supo recuperar, así como, que 
desde este momento fracasó to
talmente su sistema defensivo, 
reflejándose en el marcador un 
47-41 a favor del equipo consabu- 
rense.

Muy deficiente fue la organi
zación de este cuadrangular, que 
ha carecido no sólo de árbitros 
federados, sino de una mesa, ele
mental para este tipo de encuen
tros, asi como que al final del 
mismo no se entregaron los tro
feos, al no comparecer en el re
cinto de juego ningún miembro 
de los organizadores, lo que causo 
profundo malestar en el cuadro 
ocañense.

Como se aprecia en el cuadro 
adjunto, la superioridad de Ra
quel Valentín Marín, en particu
lar, y de su equipo Joma-Evange
lista. La sonsecana solamente 
permitió que en una ocasión una 
atleta provincial estuviera por 
delante suyo, la fuensalidana Ju
lia Herrera, en el trofeo Ciudad 
de Toledo, logrando siete triun
fos de ocho actuaciones provin
ciales, lo que constituye un ré
cord difícil de superar, y eso que 
contó con la oposición de sus 
compañeras de equipo M.a Car
men Sánchez y Pilar Chamizo y 
la quintanareña Piedad Romero, 
que se prodigó poco, pero que de
mostró sus excelentes cualidades. 
También destacó una atleta que 
— está encuadrada en ningún 
club, la fuensalidana Ana Isabel 
Rodríguez Alvarez, siendo desta- 
cable, igualmente, la actuación 
de la torrijeña Rosario Moreno, 
pero ambas se prodigan muy po
co en participaciones, por lo que 
quizás aún podrían dar mucho 
más de sí si lo hicieran en las 
oportunidades que las demás. Lo 
que no cabe duda es que el plan

Se pedirá a los clubs relación 
de atletas para participar 
en la inauguración de la pista

Con motivo de la inauguración de la pista de atletis
mo del Salto del Caballo, se tenía previsto en un primer 
momento el seleccionar a los ocho mejores atletas de 
cada categoría y sexo para la prueba de velocidad de 
los catorce o dieciséis mejores, para las pruebas de 
fondo de entre todos los que componen el amplio pano
rama provincial en la especialidad de carrera. Se espe
raba que el problema a subsanar fuera tener que dejar 
fuera algunos atletas, particularmente en las pruebas 
de fondo, pero la realidad ha sido otra, ya que, condi
cionado por lo improcedente de la fecha, todos los 
atletas están en período de descanso o han comenzado 
recientemente. La Federación Provincial ha tenido que 
cambiar sus planteamientos y tener que recabar de los 
clubs cuáles son los atletas que están en disposición de 
poder actuar con garantías.

La mayor dificultad, presumiblemente, se encontra
rá en las pruebas de velocidad, ya que al no ser muy 
numeroso y reunirse la circunstancia de alguna lesión 
inoportuna o la ausencia del basta ahora mejor velocis- 
ta provincial, José Luis Gómez Pérez, desplazado ac
tualmente fuera de nuestra provincia por motivos de 
salud.

En lo referente a atletas de categoría nacional, mu
chas están siendo las dificultades para poder asegurar 
la presencia de atletas de auténtica categoría, dado que 
están descansando, pero, no obstante, se están haciendo 
todos los esfuerzos posibles, particularmente por Fran
cisco Caballero, que fue el designado para solucionar 
esta problemática, contándose con la segura presencia 
de los minifondistas discípulos de Alarma, Miguel An
gel Lindoso y Pereiro, aunque se ha contactado con 
otros entrenadores poseedores de atletas no previstos 
en una primera ocasión, pero que tienen marcas bas
tante importantes, como son el caso de Barahona, sal
tador, y Ram, lanzador, por lo que se puede asegurar 
que la categoría en la prueba nacional será ésta.

Problemática de los atletas toledanos 
y las pistas madrileñas

Ya es sabido que a los atletas toledanos se les tiene 
prohibida su actuación en las pistas madrileñas, aun
que, eso sí, a cualquiera de los atletas que no pertenez
can a la Federación madrileña. Una vez manifestada la 
protesta de la Federación toledana a la vuelta del 
período vacacional del presidente de la Federación,

Gómez Velasco, el mencionado presidente mantiene 
contactos personales con el presidente de la Federación' 
madrileña, Palacios, para intentar subsanar el proble
ma de una forma menos acalorada que las protestas 
airadas y las conversaciones entre los ejecutores de la 
medida y los afectados por ella. Parece haber buenas 
perspectivas para que el asunto llegue a un feliz térmi
no. Solución satisfactoria que beneficiaría no sólo a los 
atletas toledanos, sino también a los madrileños, ya que 
contarían con una calidad mayor en sus pruebas, nece
saria, por lo visto últimamente, en las pruebas organi
zadas en esa Federación durante el mes de septiembre, 
en el qne la calidad no era muy importante. Que se 
llegue a esa satisfactoria solución será la mejor noti
cia.

El atletismo escolar contará este año 
con una dinámica más importante

Este año, con el incentivo de poder disponer de 
pistas adecuadas, parece que el deporte escolar en la 
disciplina de atletismo quiere tomar posiciones de evo
lución, incorporándose a la dinámica demostrada en el 
ámbito federal.

Para hoy, día 1, se tiene prevista una reunión con los 
coordinadores de zona de centros en el salón de actos 
del Consejo Superior de Deportes, en el que se estudia
rán las normas a seguir para el próximo curso 82-83 en 
materia del deporte escolar, siendo el campo a través 
disciplina atlética el primero que deberá ponerse en 
marcha.

Se puede decir que en esta edición los monitores del 
deporte escolar han madrugado bastante, sobre todo en 
relación al año pasado, pero para poder afrontar la 
problemática con el suficiente tiempo han tenido que 
comenzar a moverse sin recibir las normas generales 
del Consejo Superior de Deportes, ya que de tener que 
hacerlo nos encontraríamos con los mismos problemas 
que el año pasado. En lo referente al campo a través, 
la actividad se limitó a la celebración de la final pro
vincial a finales de enero en Villaseca de la Sagra. No 
hay duda de que si los planteamientos son los adecua
dos, la actividad atlética dentro del deporte escolar, 
tanto en la modalidad de campo a través como en la de 
pista, será muy importante y brillante si se comienzan 
a recoger los frutos del plan.de promoción de la Dipu
tación.

tel es excelente y que el futuro se 
presenta prometedor, dada la de
dicación que estas pequeñas de
muestran ya, pese a su corta 
edad, diez y once años solamente.
La temporada próxima, una 
incógnita

Conocer cuál será el panorama 
de la próxima temporada en esta 
categoría es una auténtica incóg
nita, dado que la casi totalidad 
de las atletas que han destacado 
en la pasada son de segundo año; 
es decir, que en la próxima lo 
harán en categoría infantil, por lo 
que todo estará en función de las 
nuevas figuras que surjan.

Pero no hay duda que ya se 
comenzaron a ver atletas, que 
aunque prodigan poco, demostra
ron unas cualidades muy dignas 
de tenerse en cuenta. La que me
jores condiciones, aparentes y se
gún los resultados en las reduci
das pruebas en que participó, es 
la atleta de Los Yébenes encua
drada en el Joma-Evangelista, 
Esther Sánchez Benavente, al 
igual que la toledana del CAT, 

Gema Bargueño Ruiz, que de
mostró estar mejor de forma que 
su hermana, un año mayor y en 
la misma categoría. En menor 
grado, pero también a tener en 
cuenta, fue la actuación de María 
del Mar Pousa, aún muy joven, 
encuadrada en el Cárcavas; la 
mocejonera Verónica Ruano, y la 
sonsecana Lourdes Martin de Vi
dales.

Pero todo es muy relativo, da
do que en estas edades las atletas 
tienen muchas dificultades fami
liares, no siendo que sus padres 
sean unos enamorados del atle
tismo, para poder desplazarse a 
las diferentes pruebas, por lo que 
las actuaciones tienen una cons
tante irregularidad y no son fiel 
reflejo de las posibilidades reales 
de cada una. Pero lo importante 
será que exista el mismo plantel 
que el año pasado, en calidad, 
que sería el fiel reflejo de que la 
continuidad está asegurada y que 
este deporte no esta estancado, 
pese a que ya asegurada actua
ción en pista mermará la partici
pación invernal.

plan.de
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Acuerdo 
del Consejo 
de Ministros que 
Euede potenciar

i industrialización 
regional

El Consejo de Ministros celebra
do ayer aprobó un decreto de vital 
importancia para la industrializa
ción de Castilla-La Mancha: la 
creación de la Gran Area de Ex
pansión Industrial. Gonzalo Payo 
mostraba a última hora de ayer su 
alegría por la aprobación, asunto 
en el que ha contribuido de modo 
decisivo ejerciendo una presión du
ra a nivel de ministro de Econo
mía, según hemos podido saber.

La creación de la Gran Area de 
Expansión Industrial para Casti
lla-La Mancha supone en lenguaje 
llano declarar prácticamente a to
dos los puablos de la región como 
beneficiados por los principios que 
hasta ahora sólo tenían en la pro
vincia los polígonos industriales de 
Toledo y Talavera de la Reina. Es
to quiere decir que la radicación de 
una industria en cualquier pueblo 
de la provincia o de la región se 
verá beneficiada por una serie de 
ventajas fiscales, créditicias, de ad
quisición de suelo más barato, lo 
cual puede suponer a medio plazo 
una industrialización de nuestra 
región, proceso éste urgente como 
medio para paliar el creciente paro 
en Castilla-La Mancha.

De fuentes bien informadas, «YA 
de Toledo» ha podido saber que du
rante esta semana el presidente de 
la autonomía, Gonzalo Payo, ha he
cho constantes llamadas a Madrid, 
especialmente al ministro de Eco
nomía, en un tono duro y de un 
modo muy serio para que sea aten
dida esta demanda regional. Como 
se recordará, en el primer Consejo 
celebrado esta semana por el nuevo 
gobierno autonómico se acordó exi
gir al Gobierno central la creación 
inmediata de la Gran Area de Ex
pansión Industrial, la aprobación 
de Sodicaman (Sociedad para el 
Desarrollo de Castilla-La Mancha) 
y la inclusión de una ayuda de 
2.000 millones de pesetas contra el 
paro. «De momento ya hemos con
seguido lo primero, y creo que en 
plazo breve de tiempo se satisfarán 
las restantes peticiones», nos decía 
el señor Payo.
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CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento 

Sinagoga, 3
Tal. 22 33 68. TOLEDO

USTED PUEDE TRA
BAJAR EN SU CASA 

Gane 9.600 pesetas semanales 
Tricotando ¡sea hombre o mujer!

Le damos trabajo asegurado, le facili
tamos la máquina, enseñamos gratis 
Visítenos: Bajada Pozo Amargo, 13 

Teléfono 21 07 76. TOLEDO 
Santa Teresa, 36. Teléfono 
81 62 88. TALAVERA DE LA REINA

DISTRIBUIDOR
PERFUMERIA-DROGUERIA

Lo solicita empresa bien situada en el mercado para el lanzamiento de 
nuevos productos y expansión de los actuales

Se requiere solvencia económica, introducción en el mercado de 
prefumería-droguería de la zona y equipo de ventas suficiente

Escribir con datos suficientes al partado 113 de Manresa y aportan
do informes comerciales

GALERIA SELECCION

Incendio provocado en la 
parroquia de Santiago el Mayor
El padre y dos hijos de una familia, muertos en un 
accidente ocurrido en Madridejos

El padre y dos de los hijos de una familia resultaron muertos 
anteayer en un accidente de tráfico ocurrido en la localidad toledana 
de Madridejos. Asimismo en el apartado de sucesos cabe señalar un 
incendio provocado en la parroquia de Santiago el Mayor de la capital, 
donde solamente se produjeron daños materiales, a pesar de que el 
templo se encontraba en esos momentos lleno de fieles.

El incendio, según comentaba para nuestro diario el cura párroco, 
comenzó alrededor de las 8,30 de la tarde del jueves, cuando en la iglesia 
se estaba celebrando un funeral, por lo que, como señalábamos anterior
mente estaba lleno de fieles. Rápidamente una persona de las asistentes 
al acto litúrgico dio la voz de alarma, pudiéndose comprobar que había 
sido incendiado el cancel de la puerta donde estaban colocados los carte
les de anuncios. El incendio, que fue sofocado por los propios fieles, tuvo 
que ser provocado, si bien se desconoce quién o quiénes han podido ser 
los autores del acto sacrilego.

Por otro lado, en las carreteras toledanas se han producido en las 
últimas horas tres accidentes de tráfico, con el trágico balance de c(uatro 
muertos, dos heridos graves y dos leves.

El primero y más grave de todos ellos ocurrió a las 14,40 horas de 
anteayer en el kilómetro 111,035 de la carretera nacional IV, situado en 
el término de Madridejos, donde un vehículo marca Seat 131, matrícula 
CO-8071-D, conducido por Rafael Ríos Gavilán, de treinta y siete años, 
chocó frontalmente contra un camión marca Pegaso, matrícula CR-9657- 
A, conducido por Martín Asensio Santos, de cuarenta y siete años. A 
consecuencia de la colisión resultó muerto prácticamente en el acto el 
conductor del primer vehículo, así como sus hijos Eva y David Ríos Parra, 
de diez y dos años de edad. La esposa del mismo, Ana Parra Yagüe, de 
treinta años, y otro de sus hijos, Salomón Ríos Parra, resultaron heridos 
de gravedad.

Ese mismo día. a las 23,30 horas, se producía otro accidente en el 
kilómetro 70,700 ae la carretera nacional IV, situado en el término de 
Dosbarrios, cuando un vehículo marca Pegaso, matrícula francesa 1842- 
HX-76, conducido por Moha Mouhcime, de veintiocho años, atropelló al 
peatón Santiago Moreno Gómez, de veintiséis años, que resultó muerto 
en el acto.

El último de los accidentes ocurrió en el kilómetro 114,600 de la 
carretera nacional 401, .situado en el término de Ips Yébpnes, donde un 
vehículo Land Rover, matrícula de CR-330-D, chocó contra una furgoneta 
marca Ébro, matrícula CR-8990-F, resultando una persona herida léve.

EXPONE:

CID RODRIGO
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Del 1 al 15 de octubre

Laborables, de 10 a 2 y de 4 a 8
Festivos, de 12 a 2
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Petición del ministerio fiscal

Dos años de prisión para el presunto autor 
de abusos deshonestos en una niña

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio ce
lebrado ayer en la Audiencia Provincial de Toledo 
dos años de prisión menor para Justo Nieves Araú- 
jo, como presunto autor de un delito de abusos 
deshonestos en la persona de una niña de doce años. 
Asimismo, durante otra vista, el ministerio público 
pidió seis años y un día de prisión para Angel Garay 
Alvarez, como presunto autor de un delito de robo 
con intimidación.

Los hechos del primero de los juicios sucedieron, 
según se explicó en la brevísima vista oral, en la 
localidad toledana de Polán, donde el procesado, de 
nacionalidad portuguesa, estaba desarrollando su 
actividad de feriante en un tiovivo. Fue allí precisa
mente donde realizó los abusos deshonestos en la 
persona de una niña de doce años, cuestión ésta de 
la que Justo se confesó autor en el juicio. En calidad 
de testigo fue llamado a declarar el padre de la 
pequeña.

Al ser elevadas las conclusiones a definitivas, el 
ministerio público solicitó para el procesado la pena 
de dos años de prisión menor, mientras el defensor, 
aunque se adhirió a la propuesta del fiscal, pidió a 
la sala que se rebajase en algo la condena. Cabe 
señalar que Justo Nieves ha estado en prisión pre
ventiva por este delito desde 1980.

Por lo que se refiere a la segunda vista, los he
chos, según la versión del ministerio fiscal, sucedie
ron el día 8 de octubre de 1979 en la localidad

Durante el invierno

El taxi de guardia nocturna sólo funcionará 
hasta las tres de la madrugada

El servicio de autotaxi nocturno, 
que existe en la plaza del Ayunta
miento, únicamente funcionará 
durante el invierno hasta las tres 
de la madrugada. Este acuerdo ha 
sido quizá el más importante de la 
comisión permanente que se cele
bró el pasado jueves en el Ayunta
miento toledano. A este acuerdo se 
llegó tras ver un escrito que los 
taxistas habían enviado a la Corpo
ración municipal, en el que decían 
que este servició de guardia no es 
rentable, por lo que la permanente 
acordó reducir su horario durante 
el invierno.

Otro de los puntos tratados fue 
el de la actuación de un «ballet» 
clásico, que en la permanente ante
rior se quedó sin decidir. Esta pro

puesta había sido presentada por 
el concejal de festejos, Francisco 
Poblete, en la anterior ocasión, los 
miembros de la oposición plantea
ron su negativa a que esta actua
ción se realizase en el teatro de 
Rojas.

Igualmente, durante el transcur
so de esta comisión permanente 
municipal se informó, por parte del 
alcalde, que el Ayuntamiento no 
había recibido ninguna notifica
ción para que un representante del 
mismo estuviese presente en la Fe
ria de Artesanía. Se comentó que 
la misma va a comenzar la semana 
que viene y sería lógico que el 
Áyuntameinto estuviese represen
tado.

toledana de Ocaña, donde el acusado, Angel Garay 
Alvarez, de profesión fotógrafo, se encontraba para 
trabajar en la vendimia. Ese día, tras recorrer varios 
bares de la zona, sustrajo en uno de ellos una navaja 
y se dirigió posteriormente a la ermita denominada 
Jesús de las Cuevas, donde procedió a pedir limosna 
a algunas mujeres. Al negarle éstas la ayuda e incre
parle para que abandonara el lugar, éste sacó la 
navaja y, tras amenazarlas, las obligó a que le die
ran el dinero que tenían encima, una pequeñísima 
cantidad.

El procesado, por su parte, negó en rotundo tales 
hechos, matizando que él se encontraba en la ermita 
con intención de comer allí y solamente recibió 
limosna de una señora, que de forma voluntaria le 
entregó cien pesetas sin que él se las pidiera.

Asimismo apuntó que la sustracción de la navaja 
fue única y exclusivamente para poder realizar las 
tareas propias de la vendimia y no tener que gastar
se dinero en adquirir el instrumento de trabajo.

Al ser elevadas las conclusiones a definitivas, el 
fiscal calificó los hechos como constitutivos de un 
delito de robo con el agravante de intimidación, 
señalando que si bien la cuantía de lo robado era 
mínima la intención era la misma, solicitando para 
el procesado la pena de seis años y un día de prisión 
menor, así como el pago de las accesorias costas 
procesales.

En relación con lá utilización del 
pabellón cubierto para fines elec
torales, la comisión permanente 
acordó pedir a los partidos políti
cos que hiciesen las peticiones para 
su uso con un plazo amplio de días, 
con la finalidad de adecuar los ac
tos electorales a las distintas acti
vidades deportivas que se realizan 
en el polideportivo. Este tema se 
abordó debido a las protestas que 
se han planteado por parte de los 
deportistas, que veían cómo los ac
tos electorales iban a influir en las 
determinadas competiciones de
portivas que se están realizando. 
Finalmente, el alcalde, Juan Igna
cio de Mesa, informó sobre su visi
ta a Toledo-Ohio.

Detenidas varias 
personas, 
presuntas autoras 
de un homicidio

Una importante operación poli
cial efectuada por una brigada de 
la policía judicial de Madrid ha te. 
nido lugar en Toledo durante las 
últimas horas, a raíz de la cual fue
ron detenidos varios componentes 
de una comunidad gitana como 
presuntos autores de un homicidio 
producido hace meses durante una 
reyerta.

Aunque los hechos eran en la 
mañana de ayer algo confusos, to
do parece indicar que el menciona
do grupo judicial solicitó la colabo
ración de la Policía toledana para 
efectuar varias detenciones en la 
localidad de Mocejón, donde se en
contraba la mencionada comuni
dad gitana. Así, en la madrugada 
de ayer se procedió a realizar una 
redada en el grupo, deteniéndose a 
varios de sus componentes como 
presuntos autores de un homicidio 
cometido hace meses en Zaragoza, 
durante una reyerta entre varias 
familias en la cual también resulta
ron heridas varias personas.

Tras efectuar los oportunos in
terrogatorios fueron puestos en li
bertad varios de los detenidos, 
trasladando a Madrid cuatro o cin
co personas.

Si el Arzobispado acepta la 
propuesta de la Junta Pro 
Corpus_________________

La procesión del 
Corpus podrá tener 
el próximo año 
mayor recorrido

La Junta Pro Corpus ha decidi
do, en la primera reunión manteni
da tras las vacaciones estivales, ini
ciar la denominada «Opera
ción 2.000», consistente en conse
guir dos mil socios, número 
necesario para que dicha Junta 
pueda autofinanciar todos los ac
tos que organiza con motivo de 
nuestra fiesta mayor. Asimismo, 
entre otras cuestiones, se aprobó la 
construcción de nuevos gigantes y 
cabezudos, copia exacta de los 
existentes en la actualidad y que 
presentan un lamentable estado de 
deterioro.

Según manifestó a nuestro dia
rio Valle Vaquero, vocal de dicha 
Junta, la reunión fue convocada 
con un doble objetivo: de un lado, 
hacer balance de la fiesta de este 
año, y de otro, preparar la del pró
ximo. En el primero de los aparta
dos se comprobó que, gracias a las 
ayudas recibidas de la Diputación 
Provincial y del Ayuntamiento to
ledano, este año, y como cosa casi 
insólita, se han podido saldar todas 
las deudas existentes de esta y la 
anterior edición, si bien aún existe 
un déficit de 700.000 pesetas acu
mulado de años anteriores. No obs
tante, para satisfacción de los posi
bles afectados, la Junta está plena
mente decidida a que el Corniii-de» 
1983 se celebre sin deudas de nin
gún tipo.

En el capítulo de proyectos se 
decidió, en primer lugar, ampliar el 
recorrido de la procesión y así des
viar su trayecto en el callejón de 
Jesús y María por las calles de Al
fonso XII, plaza Marrón, calle de 
Rojas, plaza de San Salvador y ca
lle de la Trinidad, enlazando en 
este punto con su recorrido habi
tual. En este sentido cabe señalar 
que tal decisión deberá ser aproba
da en último extremo por el Cabil
do, y a tal efecto la Junta ha solici
tado ya una entrevista con el car
denal primado.

Asimismo entre las innovaciones 
está la puesta en marcha de la lla
mada «Operación 2.000», que, como 
apuntábamos al-comienzo de la in
formación, consiste en conseguir 
un total de dos mil socios para U 
Junta, número no excesivamente 
elevado si tenemos en cuenta que 
tal celebración está considerada 
como una de las siete fiestas espa
ñolas de mayor interés turístico y 
además Toledo cuenta cqn una po
blación superior a los 50.000 habi
tantes. ‘
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apartido más «serio», AP
El 28 de octubre, elecciones

Tribuna política

UCD y PCE serán los partidos 
que harán una campaña más alegre

Hace unos días informábamos en esta misma página que los cuatro 
partidos mayoritarios en la actualidad tienen previsto celebrar más de 
mil mítines entre el 6 y el 26 de octubre. No incluíamos en esta 
previsión las actividades de otras formaciones minoritarias, como el 
CDS, con lo cual es muy fácil que en los veinte días de campaña 
electoral los toledanos sean «víctimas» de 1.500 ó 2.000 mítines. Pero 
en la convocatoria de las presentes elecciones habrá un aliciente que 
actuará un poco como lubricante de las promesas políticas: los monta
jes festivos que varios partidos tienen pensado hacer.
En esto, como en todo, existen 

notables diferencias entre unos 
partidos y otros. Alianza Popular, 
según nos expresaba el secretario 
provincial del partido, Javier Pérez 
Olivares, candidato número dos al 
Congreso por Toledo, hará una 
campaña completamente seria, 
«porque lo que nosotros decimos 
no puede enfocarse en plan de 
juerga». Según el señor Perez Oli
vares, por el momento no hay pre
vistas actuaciones festivas acom
pañando a los 320 mítines marca
dos en el calendario aliancista.

UCD, una campaña 
americanizada

Unión de Centro Democrático sí 
intentará imprimir un tono jovial y 
entretenido a su campaña electo
ral. Al parecer, la impronta ameri
cana estará muy presente en los 
actos organizados. No en balde 
Gregorio Peláez, candidato núme
ro dos al Congreso por Toledo, es
tuvo en Estados Unidos durante 
agosto haciendo un seguimiento de 
la campaña organizada por los de
mócratas en uno de los estados. El 
lunes, en rueda de prensa, darán a 
conocer el contenido de la campa
ña a los medios de comunicación 
provincial. No obstante, YA de To

ledo ha podido saber que utilizarán 
moderna tecnología audiovisual, 
con proyecciones de vídeos en los 
que destacarán figuras de ámbito 
nacional y provincial. Habrá actua
ciones musicales. De momento la 
música presidirá una fiesta el día 5 
de octubre, a la que asistirán los 
componentes de la campaña elec
toral centrista, quizá para dar áni
mos por la ardua tarea de los días 
siguientes y seguramente para po
ner en órbita a los candidatos.

El PSOE de Toledo también lle
va con algo de secreto el asunto de 
la campaña electoral próxima en lo 
que se refiere al cariz de entreteni
miento. Hoy sábado quedarán de
cididos una serie de aspectos pro
vinciales, pero dependientes de 
Madrid, cual es el caso de una ca
ravana nacional que atravesará la 
provincia de Toledo. La idea de los 
«doscientos cincuenta metros de 
vehículos» transportando a cantan
tes y mitineros procede de las pa
sadas elecciones andaluzas, en las 
que, como se sabe, el PSOE obtuvo 
buenos resultados. Allá por donde 
se pase habrá un mitin-fiesta, 
orientada a niños y mayores. Es 
muy probable que, además, el ví
deo sea utilizado por los socialis

tas, aunque esto tampoco está aún 
concretado.

La «marcha» del PCE

Los comunistas toledanos son 
seguramente los precursores de las 
fiestas políticas, que tuvieron mu
cha incidencia en los primeros 
tiempos de la democracia.

También utilizarán caravana, si 
bien los comunistas han sido más 
explícitos a la hora de informar: 
artistas como Mercedes Sosa, José 
Menese y Rosa León, por citar tres 
nombres, actuarán en la provincia 
de Toledo en alguno de los cuatro 
actos centrales previstos. El próxi
mo 13 el acto central se celebrará 
en Talavera de la Reina; el 18, en 
Toledo, con la segura asistencia de 
Santiago Carrillo; el 21, en Mora 
de Toledo, y el 24, en La Puebla de 
Almoradiel. La caravana comunis
ta será más modesta que la del 
PSOE, aunque aquélla tendrá to
dos los visos provinciales; consisti
rá únicamente en un vehículo, aun
que grande y colorido. En cuanto a 
fiestas, tienen previsto celebrar un 
total de diez. Proyectarán, además, 
una película cedida en exclusiva al 
PCE: «Picasso». Como figuras na
cionales vendrán Nicolás Sarto- 
rius, Leopoldo Alcaraz, Simón 
Sánchez Montero y, como antes 
decíamos, Santiago Carrillo. Inter
vendrán, respectivamente, en Ta
lavera de la Reina, Mora, La Pue
bla de Almoradiel y. Toledo. Es 
probable que Dolores Ibárruri se 
pase por Toledo para que los sim
patizantes y afiliados toledanos co
reen eso de «Se siente, se siente: 
Dolores está presente».

Las frases mágicas que los políticos dicen 
y usted es capaz de pronunciar

Las entrevistas nocturnas ofrecidas por Televisión 
Española con los principales líderes políticos han ser
vido para darnos cuenta, una vez más, que «esos seño
res hablan muy bien», como dice el pueblo. Pero por 
nuestra experiencia como periodistas podemos decirle 
que no es oro todo lo que reluce, y detrás de brillantes 
parlamentos a veces no hay absolutamente nada. Esto, 
de ningún modo, debe entenderse como descalifica
ción de Suárez, Fraga, Carrillo, González y Lavilla, 
que son todos ellos muy listos y por eso son líderes de 
sus respectivas formaciones políticas. Más que nada lo 
decimos por algunos de esos otros «mitineros» de se
gunda fila que desde la disolución de las Cortes llevan 
ensayando ante un espejo las frases redondas que 
luego le soltarán. Y si por su mente se le pasó a usted 
algún destello acomplejante «por lo bien que hablan 
esos señores», le vamos a ofrecer a continuación un 
método para que vea que casi todo en esta vida es 
cuestión de estructurarse, de memorizar algo y de

ensayar para quedar luego ante el público formidable
mente.

Con las 320 palabras recogidas por la editorial 
TEYCO, de Madrid, usted puede confeccionar un dis
curso divino, hasta cierto punto coherente, muy bri
llante y que nadie entenderá, como suele ocurrir con 
los discursos. Un ejemplo: elija cualquier palabra del 
grupo A, con otra deL grupo B y otra del grupo C. 
Unalas y obtendrá ilimitadas frases mágicas. Ejemplo: 
La política (A) visceral (B) parabólica (C) influye en 
la reconversión (A) neoclásica (B) asimétrica (C) con 
una magnitud (A) macroeconómica (B) pulverizada 
(C)... Casi nada, lo que acabamos de decir. Pruebe 
usted con la lista que le ofrecemos y verá que Fraga 
o Felipe González están aprendiendo a decir «frases» al 
lado de usted. A los políticos con pocos recursos tam
bién les ofrecemos algunas ideas, y que «nos pille 
confesados».
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CDS, esperanza

CUANDO quienes tienen ciertos poderes fácticos en España 
se convencieron, a finales de 1979, de que la reforma política 
iba en serio; de que no se trataba de un lavado de cara, de 
poner vestidura democrática a unas estructuras anticuadas e in

justas, como lo son aún las españolas en buena parte; cuando se 
convencieron de que se estaba gobernando y se iba a gobernar 
desde la independencia de criterio siguiendo el camino trazado en 
los programas electorales de junio de 1977 y abril de 1979, se 
propusieron impedirlo en todos los recursos que esos poderes les 
proporcionan.

Inteligentemente no trataron de destruir toda la estructura del 
partido que tales reformas promovía —había que conservar la 
fachada democrática—, sino que se limitaron a desprestigiar a su 
fundador y primer presidente ante la opinión pública, mediante 
una sistemática campaña en los medios de comunicación, así como 
a debilitar el soporte que le prestaba el propio partido, ganando 
para la causa a varios de sus más detacados miembros. Con ello, 
en poco más de un año consiguieron hacer saltar de las presiden
cias del Gobierno y del partido a Adolfo Suárez, dejando sin líder 
a más de seis millones de españoles que habían visto en él la 
persona capaz de llevar adelante, pese a las enormes dificultades 
del momento, el proyecto político común.

Vino inmediatamente después del intento de golpe de Estado, 
tras el que los impulsos reformistas aflojaron, y vino también la 
pugna que se produce cuando no hay un claro liderazgo y en la 
cual, los hombres que aspiran a alcanzar el poder o a mantenerlo, 
faltos del suficiente apoyo popular, buscan otros apoyos que, claro 
está, conllevan compromisos..., y con ese lastre y aquellos debilita
dos impulsos, la nave del centro reformista perdió velocidad hasta 
casi detenerse al tiempo que algunos de sus dirigentes parecían no 
tener otros problemas que sus diferencias personales.

Ante ese panorama, los seis millones de electores se encontraron 
desconcertados primero, desencantados después; tanto que mu
chos de ellos hablaron, tras fáciles generalizaciones, como quienes 
no esperan ya nada de nuestra recién nacida democracia, único 
sistema de llevar al poder a los mejores de entre todos para que 
hagan la política elegida por todos.

Desvirtuando el centro reformista y, por tanto, conseguido el 
objetivo para quienes detentan esos poderes, quedaba de momen
to conjurado el «peligro» que había constituido hasta entonces 
UCD, al que ellos calificaron de izquierda solapada. En adelante 
podría la democracia española seguir dando origen a Cortes y 
Gobiernos, elegidos por el pueblo, mientras-continuasen produ
ciéndose derrotas de la izquierda. Para asegurar esto convenía 
advertir al pueblo, acostumbrado a la paz y a un considerable 
nivel de bienestar, de los «desastrosos» efectos de un resultado 
electoral de distinto signo. Y esa advertencia presidió la campaña 
para las elecciones andaluzas, colocando al desvirtuado partido 
centrista a uno de los lados del abismo de temor e intolerancia que 
se quiere volver a abrir entre los españoles y dejando con ello a 
los electores sin otra alternativa que la izquierda, a la que paradó
jicamente se brincó de esta manera el triunfo electoral.

DE cara a las próximas elecciones generales, y, en consecuen
cia, de cara a la convivencia política de los españoles en los 
próximos años, no se podía repetir semejante esquema. 
Había que volver a construir el centro. Un verdadero centro en el 

que fuesen de centro desde el primero hasta el último de sus 
componentes y que por tanto se negase a dejarse colocar en 
ninguno de los dos lados del abismo, evitando que éste llegue a 
abrirse. Un centro homogéneo dentro del cual no existiesen no 
tendencia a la dispersión por parte de familias ideológicas ni 
proyectos políticos personales en pugna. Ese es» el centro qué 
quiere ser el Centro Democrático y Social (CDS), que lidera 
Adolfo Suárez:

Un partido cuya independencia de poderes fácticos cualesquie
ra está avalada por la trayectoria de su líder, que se vió abocado 
a dimitir de la Presidencia del Gobierno porque no claudicó ante 
ellos.

Un partido en el que la subordinación de los legítimos intereses 
. y ambiciones personales al bien de la colectividad está avalada por 
el hecho de que quienes lo promueven lo han dejado todo y han 
empezado a partir de cero. Un partido cuya fe en sí mismo y en 
la viabilidad de su proyecto político está incólume, como corres
ponde a un partido recién creado.

Un partido, en fin, lleno de fuerza, como lo demuestra el hecho 
de tener ya, pese a su juventud, una importante estructura que le 
va a permitir concurrir a todas las circunscripciones electorales a 
la próxima convocatoria.

El CDS es, por todo ello, el único partido que está en condicio
nes de realizar una política integradora, superadora de los plan
teamientos «anti», proponiendo y pudiendo cumplir un programa 
propio y progresivo que continúe las reformas necesarias para 
modernizar nuestro país sin provocar estériles enfrentamientos’; 
practicando los buenos modos políticos característicos de su líder: 
el respeto, la tolerancia y la apertura a la colaboración de todos.

Para hacer todo eso el CDS sólo precisa el apoyo de los electores 
de centro, que siguen siendo mayoría —todavía hoy— en España 
y que sólo esperan que se les haga una oferta clara por un partido 
con credibilidad. Tenemos ambas cosas. La oferta, sólo esboza 
aquí, está desrrollada en un programa que se dará a conocer en 
esta misma semana. A recabar ese apoyo nos vamos a dedicar 
quienes integramos el CDS, en una primera etapa, hasta el 28 de 
octubre próximo que aguardamos esperanzados. Y después duran
te el tiempo que sea necesario, porque estamos haciendo el partido 
que España necesita para asumir íntegramente su pasado y au
pándose en él —en lugar de llevarlo a cuestas— proyectarse 
definitivamente hacia el futuro. Para que pueda estar presente en 
ese futuro desempeñando el papel que, de acuerdo con sus singu
lares posibilidades, le debe corresponder en el concierto de las 
naciones.

Fernando MONTERO CASADO DE AMEZUA
■ Candidato pof el CDS aj Congreso
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A pesar de la lluvia

El mercado 
continúa 
manteniendo 
una concurrencia 
media 
de compradores 
y vendedores

Las lluvias que durante estos úl
timos días han caído sobre la zona 
de Talavera y en general por todo 
el área nacional no han impedido 
que la concurrencia, tanto de com
pradores como de cabezas de gana
dos, haya continuado siendo relati
vamente escasa durante la edición 
del mercado correspondiente a esta 
primera quincena de mes. Conti
núa el debilitamiento y, por tanto, 
las transacciones se mantienen en 
la media de los últimos meses, con 
una gran lentitud en los tratos de
bido al retraimiento de los compra
dores, que compran con escasa ale
gría, amenazados por una otoñada 
no demasiado tranquilizadora.

Durante la víspera se vendieron 
un total de setecientas sesenta y 
dos cabezas de ganado, que fueron 
con destino principalmente a 
Huesca, Zaragoza, Lérida, Murcia 
y Bilbao. En realidad cerca de la 
mitad de las reses fueron a parar a 
Huesca, uno de los destinos más 
favorables para el mercado de ter
neras que vienen a nuestra ciudad. 
Los compradores, por tanto, fue
ron los habituales durante la víspe
ra con una afluencia normal y pre
cios mantenidos.

El día 15 la afluencia fue tam
bién mediana, aunque con algunas 
cabezas menos de las que podían 
esperarse. Las ventas, por el con
trario, pudieron notarse perfecta
mente más bajas. A últimas horas 
de la mañana aún podían observar
se en el teso bastantes partidas de 
animales aún sin vender y precisa
mente a esa hora aún quedaban 
esperanzas de poder realizar algu
na transacción más, ya que los 
compradores mariposeaban entre 
los corrillos con claras intenciones 
de negociar, aunque con parque
dad y lentitud.

Finalmente, tenemos* que resal
tar un hecho curioso e «histórico» 
dentro del mercado nacional de ga
nados de Talavera. El día 15 se 
pusieron a la venta dos ciervos, la 
madre, de tres años, y su cría, ma
cho de tres meses.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, 

magistrado juez de primera ins
tancia de Toledo y su partido,
HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el 

número 154 de 1982, se sigue expediente de dominio, a 
instancia de DON JUAN GALLEGO SANZ Y DOÑA BER
TA FREIRE MARTINEZ, sobre reanudación del tracto 
sucesivo interrumpido de la siguiente fjnca urbana:

«Un local de negocios, que se encuentra en esta ciu
dad, en la calle de Chile, que carece de número ordinal, 
aunque se encuentra situado en el bloque III, planta baja. 
Sus límites son: por la derecha, entrando con otro local, 
propiedad de Justino Sánchez; por la espalda, con el 
patio de la casa número 5, y por su izquierda, con otro 
local, propiedad de Vidal Contañal, y por su frente, con 
la calle de Chile, por donde tiene su entrada. Dicho local 
tiene, además, una servidumbre de luces y vista consti
tuida por dos ventanas que dan al patio común de 
vecinos. Ocupa una extensión de 32 metros y doce 
centímetros cuadrados.»

En dicho expediente se ha acordado citar al titular 
registral de la finca de que se trata, PROMOCIONES 
MALLA, S. A., para que dentro del término de diez días 
pueda comparecer ante este juzgado a alegar lo que en 
su derecho conviniere, bajo apercibimiento de que de no 
verificarlo le parará el perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Toledo, a veinte de septiembre de mil nove
cientos ochenta y dos.—El secretario.

UCD plantea una vía económica intermedia 
entre la neoliberal y la socialista

Un programa económico inter
medio entre la concepción neolibe
ral representada por los gobiernos 
actuales de Inglaterra y los Esta
dos Unidos y la concepción socia
lista representada en el mundo oc
cidental por Francia, fue el que 
presentó el grupo político de UCD 
en la Federación de Empresarios 
de Talavera dentro de las jornadas 
de encuentro que en dicho organis
mo se vienen celebrando.

La concurrencia en este caso fue 
sensiblemente menor que la pro
ducida con motivo de la presenta
ción del programa socialista. Pero 
todo parece tener explicación en el 
hecho comentado por uno de los 
miembros de la ejecutiva de la Fe
deración. Al parecer el programa 
socialista ha despertado verdade
ras expectativas frente al progra
ma ucedista con el que los empre
sarios en principio estarían de 
acuerdo o, al menos, ya lo conoce
rían y, por tanto, holgaba cualquier 
explicación. En este sentido el pro
pio Gregorio Peláez nos comentaba 
3ue el coloquio daba una idea clara 

e la postura del empresario ante 
el programa económico de centro, 
ya que los asistentes se habían li
mitado a hacer hincapié en algunos 
de los puntos previamente señala
dos y no a poner en cuestión el 
programa.

Sin embargo, sí fue nutrida la 
representación que para esta oca
sión puso UCD a disposición del 
empresariado talaverano. Un mi
nistro, el de Agricultura, García 
Ferrero; un ex ministro, Arias Sal
gado; el consejero de Agricultura 
de la Junta de Comunidades, Leo-

El alcalde de Talavera responde a los concejales centristas

«Las manifestaciones de UCD son una rabieta»
«Las manifestaciones realizadas por el grupo de con

cejales de UCD a los medios de comunicación son una 
rabieta fruto del nerviosismo originado por el descala
bro que el partido ha sufrido tras cinco años de mante
nerse en el poder.» Estas palabras fueron pronunciadas

recientemente por 
local de UCD.

Durante la rueda informativa, el 
alcalde leyó más de doce folios que 
fueron complementados con otros 
tantos recabados de las oficinas 
técnicas municipales, y que tratan 
sobre la situación económica del 
organismo municipal, el presu
puesto del servicio de basuras, la 
urbanización de la calle Barrio

Parte de los empresarios asistentes escuchando el programa 
económico de UCD

poldo Sepúlveda; el presidente de 
la Diputación, Jesús García Coba- 
cho, y un largo etcétera de perso
nalidades provinciales de Unión de 
Centro Democrático.

A pesar de la larga lista de per
sonalidades asistentes, las inter
venciones en la mayoría corrieron a 
cargo del secretario de acción terri
torial de UCD y primer candidato 
al Congreso, Rafael Arias Salgado, 
completadas por la intervención 
esporádica del ministro de Agricul
tura, José Luis García Ferrero. El 
resto de las intervenciones por par
te de los asistentes se saldó con 
una contestación del consejero de 
Economía de la Junta, Lamberto 
García Pineda.

Arias Salgado comenzó advir
tiendo sobre los graves problemas 
que se le plantea a la clase política 
ante una crisis económica, en la 
que «los economistas dudan de las

Nuevo y los presupuestos inverti
dos en expropiaciones, temas todos 
ellos que fueron denunciados por 
los miembros de UCD, y que les ha 
llevado a plantearse la posibilidad 
de pedir una auditoría y de presen
tar posteriormente una moción de 
censura contra el alcalde.

Sobre el tema de la auditoría,

El CDS presentó 
su candidatura 
en Talavera

El pasado jueves, a las ocho 
de la noche, el CDS presentaba 
en el hotel Auto-Estación a los 
hombres que integararán la 
candidatura por Toledo. El ac
to —al que asistieron aproxi
madamente ochenta perso
nas— comenzó con unas pala
bras de Fernando Suárez Gri- 
jalba, en las que expuso la 
esperanza de que cuaje el CDS 
en nuestra ciudad pese a que es 
un partido recién nacido y evi
dentemente poco conocido, 
aunque reconoció que podía lle
varse muchos votos de los que 
en pasadas elecciones votaron a 
UCD.

Tras el señor Suárez Grijalba 
tomó la palabra Fernando 
Montero para explicar los obje
tivos inmediatos del partido y 
para exponer la filosofía que el 
CDS posee. El señor Montero 
recalcó que su partido ha naci
do con la idea de evitar esa bi- 
polarización que puede produ
cirse en el país.

Tras el número uno provin
cial habló Jesús María Viana, 
que explicó a los asistentes el 
programa que su partido ha 
cqnfeccionado para solucionar 
los problemas que padece en 
estos momentos nuestro país, 
además de exponer la idea de 
que contribuirá en todo lo que 
le sea posible y desde donde le 
designen las urnas a crear para 
España un gobierno fuerte que 
goce de una buena estabilidad. 

soluciones cjue proponen porque 
las características son desconoci
das». Ante ello, y haciendo referen
cia a los programas económicos 
que se llevan a cabo en distintos 
países occidentales, dijo que el pro
grama de UCD será el que se ha 
venido siguiendo en estos últimos 
años por el Gobierno, y cuyas ca
racterísticas esenciales resumió en 
puntos tales como el control del 
índice de aumento del paro, con
trol de la inflación y una política 
en la que se permita un cierto mar
gen de endeudamiento de los fon
dos públicos.

El objetivo esencial será, según 
Arias Salgado, la lucha contra el 
paro. En este sentido dio cifras es- 
peranzadoras sobre los logros con
seguidos en estos últimos años. Así 
se refirió a la reducción de la infla
ción y su estabilización en un 15 
por 100, frente al 17 por 100 que

por el alcalde de Talavera, Pablo Tello, en rueda de 
prensa mantenida con los medios de información loca
les para salir al paso de las declaraciones realizadas

el grupo de concejales y comité

dijo el alcalde que no le asusta, y 
que «el primero que habló de la 
posibilidad de dicha auditoríafui 
yo», para continuar diciendo que 
«les lanzo un reto desde aquí y ante 

’ los medios de comunicación de la 
provincia. Hagamos la auditoría 
con auditores absolutamente inde
pendientes de la Administración y 
de todo partido político, hagámos
la; al mismo tiempo hagamos lo 
mismo en la Diputación Provin
cial: escojamos diez ayuntamientos 
gobernados por UCD y diez gober
nados por el PSOE y hagámosles 
también dichas auditorías».

Más adelante se refirió al tema 
de la recaudación municipal, acep
tando que la capacidad recaudato- 

. ria es más bien baja, «pero no es 
tan mala», apuntando como posible 
solución «la municipalización del 
servicio de recaudación munici
pal».

Sobre las ayudas que la Admi
nistración Central ha venido pres
tando a la Corporación talaverana, 
dijo que sólo lo ha hecho en la 
medida que estipula la ley y, por el 
contrario, afirmó que «no hemos 
logrado nada que no nos haya cos
tado sudor y lágrimas». En este 

_ sentido, refiriéndose a la Diputa^- 
ción Provincial, afirmó que había 
existido un «boicot descarado, una 
marginación a todos aquellos mu
nicipios que no fuesen de UCD y 

Sobre los impuestos 
en Herreruela de Oropesa

El pasado 25 de agosto, en la página correspondiente a Talavera y en 
la sección «Nos han contado...», escribíamos que el alcalde de Herreruela 
de Oropesa estaba muy contento por la colaboración de los vecinos en el 
pago de los impuestos correspondientes a las obras realizadas. Decíamos 
que el pago de tales contribuciones especiales había sido absolutamente 
mayoritario, pero que «sólo una familia se ha negado a pagar su parte 
proporcional» y que «tal familia no es otra que la del diputado toledano 
Francisco Ramos Fernández-Torrecilla».

En relación con esta noticia, dicho diputado nos remite una carta en - 
la que dice que su padre, concejal independiente de Herreruela de Orope- 
sa, aunque votó en contra de que se establecieran contribuciones especia
les para el alumbrado, acordadas éstas las pagó religiosamente. En cuanto 
al resto de la familia en dicha población esta formada por parientes más 
lejanos que, como algunos otros, no han pagado tales contribuciones.

Aunqúe en nuestra información no mencionábamos al padre del señor 
Ramos Fernández-Torrecilla, sino a la familia de dicho diputado, recoge
mos con mucho gusto tal matización.

imperaba en el 77. También dijo 
que se había producido un reajuste 
energético positivo; habían aumen
tado las exportaciones y se había 
logrado una estabilización en el 
crecimiento de la tasa de desem
pleo.

Hubo tres puntos a los que se 
refirió especialmente en la enume
ración de acciones a realizar en la 
lucha contra el paro: el fomento de 
la inversión privada, la definición, 
del papel del sector público y la 
solidaridad para el aumento de 
puestos de trabajo. Sobre el prime
ro apuntó que se moderararán los 
tipos de interés y se asegurará un 
volumen suficiente de crédito al 
sector privado, entre otras medi
das; en cuanto al sector público, 
dijo que el programa económico 
ucedista prevé el fomento de la in
versión a través de incentivos fisca
les a la inversión y al ahorro, po
tenciación de la actividad exporta
dora y establecimiento de mecanis
mos de ayuda; finalmente, sobre la 
solidaridad apuntó que ha de 
basarse en la estabilidad social y la 
paz laboral.

Posteriormente se refirió al pa
pel de las PYME y del sector agra
rio, terminando su disertación con 
una declaración de los principios 
que rigen el programa económico 
de su partido. Dijo, en este sentido, 
que «no anunciamos grandes com
promisos porque pensamos since
ramente que no son fáciles de lle
var a cabo; la capacidad de creci
miento de la economía española es 
superior a la de otros países euro
peos.

no solamente a los gobiernos del 
PSOE, sino también a pueblos con 
alcaldes independientes o de otros 
partidos».

El alcalde de Talavera continuó 
dando lectura a su réplica en torno 
a las manifestaciones ucedistas y 
tocando temas, como el de la 
UNED, la creación de colegios y el 
presupuesto de personal del Ayun
tamiento talaverano. Sobre este úl
timo punto afirmó que «los señores 
de UCD mienten una vez más». Es
te fue un término bastante utiliza
do a lo largo de la rueda de prensa; 
en la que el alcalde se dirigió espe
cialmente contra el portavoz muni
cipal del grupo de UCD, Martinia- 
no Blázquez. Continuó refiriéndose 
al servicio de recogida de basura, 
para desmentir que el presupuesto 
gastado haya sido de sesenta millo
nes de pesetas, cuando en realidad, 
según el alcalde, en 1981 fue de 
36.215.242 pesetas, incluidos los 
gastos de amortización de los ca
miones que la Corporación adqui
rió al municipalizar el servicio.

Pero donde más dolido pareció 
mostrarse fue en el tema de la ur
banización de la calle Barrio Nue
vo, al afirmar que va a demostrar 
con documentos «la falsedad de lo 
que insinúan, pero la próxima vez, 
y lo advierto, solamente que saJes*- 
ocurra poner en duda mi honradez, 
les voy a hablar de. electrificación 
de -pueblos, de agencias de via
jes, etc., y no terminará ahí la co
sa».
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Especial Olías

Ni la reina ni las damas José María Manzanares, alcalde de Olías

esperaban salir elegidas
. No podía faltar en las fiestas de 

Olías del Rey la figura de la reina 
y sus damas. Este año, después de 
una difícil selección, han sido ele
gidas las simpáticas señoritas Mari 
Carmen Esteban, reina, y como da
mas dé honor Isabel Ballesteros, 
María Pilar García, Inés Rodríguez 
y Esperanza Mesa. Aseguran que 
no esperaban el nombramiento y 
les ha ilusionado mucho. Están 

"dispuestas a que por su parte todo 
salga bien, y resulta totalmente 
imposible traer aquí lo que nos 
cuentan; eso sí, todo cosas agrada
bles.

En general, les gusta poco estu
diar, aunque no les quede otro re
medio que hacerlo. En cambio, 
coinciden en su afición por la mú
sica, el baile y la relación con las 
amigas. También hay aficiones cu
linarias, e incluso alguna trabaja 
cuidando un niño, y le agrada el 
trato con ellos. Podría trabajar en 
una guardería.

Piensan pasarlo muy divertido y 
esperan a muchos forasteros para 
compartir la alegría del pueblo.

María del Carmen Esteban, 
reina de la fiestas

«Quisiera dejar la alcaldía y dedicarme más a mi 
familia, pero eso depende de mi partido, UCD»

Inés Rodríguez Jiménez, dama

Isabel Ballesteros Ballesteros, 
dama

María Pilar Garrido Cedillo,

OLIAS DEL REY
José María MARIN SERRANO

Aproximándose las fiestas de 
Olías del Rey hemos querido cono
cer las impresiones de su alcalde, 
José María Manzanares Martín, 
quien, dentro de su apretado pro
grama, ha encontrado hueco para 
atendernos.

Aunque no nació aquí, lleva vi
viendo desde los tres años, con la 
única ausencia de su trabajo profe
sional en Segovia. Casado, con tres 
hijos, es ingeniero técnico agróno
mo al servicio del IRYDA. Diputa
do provincial, con una buena carga 
de responsabilidades, participa en 
las comisiones de cooperación, per
sonal y agricultura. También es de
legado de la Diputación en el Pa
tronato de la Vivienda Rural, 
miembro de la Junta de Gobierno 
de Parapléjicos, consejero de 
Obras Sociales de la Caja y secreta
rio de la Obra Social Campo-Caja.

Iniciamos nuestra entrevista con 
la pregunta obligada sobre el cum
plimiento de las promesas electora
les y nos dice:

— No solamente se ha cumplido 
el programa, sino rebasado, por
que, al mismo tiempo, se han ido 
resolviendo los problemas que iban 
surgiendo. Y a la vista está. Obras 
de pavimentación y ajardinado de 
calles, plazas y caminos, compra de 
terrenos para depósito de aguas, 
compra de terrenos para vertedero 
de basuras y de un camión para 
atender a todo el término, mobilia
rio de oficinas, mejora del alum
brado, captación de aguas, y está 
previsto el cerramiento del campo 
de fútbol tan pronto se disponga

en firme de los terrenos. Efectiva
mente, la relación de obras y ac
tuación municipal del Ayunta
miento llena dos folios y su coste es 
importante.

—¿Cómo se ha financiado?
—El coste pasa de los ochenta 

millones, aparte de las contribucio
nes especiales en las obras que lo 
requerían. Por ello, el Ayunta
miento ha hecho un gran esfuerzo 
con sus medios propios y se han 
conseguido ayudas oficiales, ya que 
muchas obras han sido incluidas 
en los planes provinciales. Tam
bién la Caja de Ahorro ha prestado 
su ayuda. Ello ha exigido exhausti
vos estudios para presentar plan
teamientos lógicos y un permanen
te contacto con todos los que de 
alguna forma podían ayudarnos. 
Se consiguió, por ejemplo, que la 
Dirección General de Arquitectura 
financiara- la pavimentación y ajar
dinado de dos plazas. Una ya está 
terminada y la otra lo estará pron
to.

—¿Algún proyecto en marcha?
—Como es lógico, hay varias co

sas empezadas. El depósito de 
aguas, recién iniciado por la em
presa IMYMSA; la red de distribu
ción de agua, que parte del depósi
to de Palomarejos al que estamos 
construyendo y solucionará defini
tivamente el problema de abasteci
miento local, y la red de sanea
miento de la zona Sur del término, 
con dos colectores en ambos lados 
de la carretera. La inversión fue 
aprobada en Consejo de Ministros, 
que financia la obra, y se encuen
tra en trámite por la Comisaría de 
Aguas del Tajo, quien procederá a 
su adjudicación tan pronto se pro

ceda a la última gestión, que es la 
información pública, de inminente 
convocatoria. También se ha ini
ciado el trabajo en los sondeos de 
Valduerme, adjudicados a la em
presa Gomeza, S. A.

—¿Alguna cosa que le hubiera 
gustado atender mejor?

—Olías es un pueblo en marcha 
que necesita muchas cosas, pero ha 
sido forzoso elegir y se ha optado 
por dotarlo de infraestructuras. 
Me hubiera gustado poder hacer el 
polideportivo, con piscina, y un 

.centro cultural. Hay que disponer 
en breve de un grupo escolar más 
amplió y con espacios libres, ya 
que el actual podría dedicarse a 
guardería infantil, hogar de ancia
nos, centro cultural, etc.

—¿Ha encontrado colaboracio
nes?

—Olías no deja de ser un pueblo 
y no faltan las quejas, pero en ge
neral pesa más el reconocimiento 
al trabajo que se hace. Por supues
to, que ne contado con la colabora
ción del vecindario y quiero expre
samente reconocerlo, pues sin ellos 
no habría' sido posible hacer tantas 
cosas. Les pido que lo sigan pres
tando a las futuras corporaciones 
porque siguiendo todos unidos lo
graremos el engrandecimiento de 
nuestro pueblo, a lo que debemos 
tender prescindiendo de ideolo
gías.

También la Corporación ha co
laborado. Los dos grupos políticos 
que la forman, UCD y PSOE. den
tro de sus diferentes puntos de vis
ta, han coincidido en lo fundamen
tal, que ha sido trabajar para nues
tro pueblo.

Bar-Restaurante 82 

PEDRO 
MOLERO 
Carretera Madrid-Toledo 

kilómetro 59,500
OLIAS DEL REY (Toledo) 

Teléfono 506

dama

Unos festejos 
para todos

Como presidente de la comisión 
de festejos del Ayuntamiento de 
Olías, y en representación de los 
miembros de la misma Andrés Me
sa, Máximo Fernández y Manuel 
Díaz, quiero agradecer públicamen
te al resto de la Corporación munici
pal la confianza que nos dispensa al 
concedernos plena libertad para 
programar las fiestas en honor de 
nuestra Virgen del Rosario, que co
menzaron ayer con el pregón de fies
tas y la presentación oficial de la 

-*fiiqa y las damas de honor.
La atracción principal de estas 

fiestas corresponde a los festejos 
taurinos que se celebrarán durante 
los días 2, 3, 4 y 5 de este mes, 
siendo digno de destacar el del lu
nes, fecha en que se celebra el tradi
cional festival, que contará con la 
presencia de los matadores Luis 
Francisco, Juan Antonio Esplá y Or
tega Cano, y el novillero Luis Miguel 
Campano. También son réseñables 
los populares encierros, que comien
zan a las nueve de la mañana y 
atraen a gran cantidad .de público.

Las noches se destinarán a bailes 
y.conciertos, que se ubicarán en la 
plaza de la Iglesia, y a medianoche 
s® entregarán los trofeos a los gana
dores de los diversos actos celebra
dos durante la semana, entre los que 
destacan un certamen de pintura in- 
tantil, un cross popular, un campeo- 

, nato de mus y el i Día Local de la 
Bicicleta. Para‘ello hemos contado 
c?n la ayuda inestimable de la Aso
ciación Cultural, de la Peña Taurina 
y de los profesores de EGB de la 
ydla. Los bailes continuarán duran
te las noches de las fiestas, desta
cando la quema de fuegos artificia
les que tendrá lugar el sábado.

MUEBLES

GARBAYO
Muebles de cocina
Salones 
Alcobas 
Tresillos 
Lámparas 
Armarios 
Electrodomésticos

Calle Empedrada, 28
Olías del Rey

Caja Rural 
Provincial 
de Toledo
Algo 
más 
que 

dinero
Oficina en: C/Héroes del 

Alcázar, 21. Teléf. 503
OLIAS DEL REY (Toledo)

Restaurante - Cafetería

J. RAMOS
PARQUE RESIDENCIAL «SAN FRANCISCO» 
CARRETERA MADRID-TOLEDO Km. 62,600 

TELEFONO 227

OLIAS DEL REY
(TOLEDO!

AYUNTAMIENTO DE 
OLIAS DEL REY

PROGRAMA OFICIAL DE FIESTAS
SABADO, DIA 26 DE SEPTIEMBRE

A las 4,30 de la tarde: I TROFEO OLIAS INDUSTRIAL de ciclismo.
A las 11 de la noche: Baile en la plaza de la iglesia, organizado por 

la Hermandad de Jesús de Nazareno, durante el cual se elegirán la reina 
y damas de honor de las fiestas patronales 1981.

LUNES, DIA 28 DE SEPTIEMBRE
A las 9 de la tarde: Verbena popular en la calle Toledo.

MARTES, DIA 29 DE SEPTIEMBRE
A las 9 de la tarde: Verbena popular en el barrio de la Alcarria.

MIERCOLES, DIA 30 DE SEPTIEMBRE
A las 9 de la tarde: Verbena popular en el barrio de Torrejón.

JUEVES, DIA 1 DE OCTUBRE
A las 4 de la tarde: III Certamen de Pintura Infantil al aire libre.
A las 6 de la tarde: III Gran Cross. Local.
A las 9 de la tarde: Verbena popular en la calle Alamillo.

VIERNÉS, DIA 2 DE OCTUBRE
A las 8,30 de la tardé: Presentación oficial de la reina y pregón de 

fiestas; seguidamente, desfile de carrozas por las calles de la villa.
A las 12 de la noche: Gran baile en la plaza de la Iglesia, durante el 

cual se hará entrega de trofeos a los ganadores de los certámenes y 
competiciones.

SABADO, DIA 3 DE OCTUBRE
A las 9 de la mañana: LLegada de la Banda de Música, que recorrerá 

las calles de la villa; seguidamente se'celebrará el tradicional encierro.
A las 5 de la tarde: Monumental novillada sin p<ca lores (ver progra

mas especiales).
Alas 11 de la noche: Tradicional baile en la plaza de la Iglesia, durante 

el cual se quemará una colección de fuegos artificiales.

DOMINGO, DIA 4 DE OCTUBRE
A las 9 de la mañana: Diana floreada Jas ca-íes de la villa, a la 

que seguirá el tradicional encierro
A las 5 de la tarde- Enorme p,; Ger programas

especiales).
A las 12 de ■■ 3.

LUNES, DIA 5 Í'L S-CKlBP.F.
A las 10 de la n:«4ana: TrodiCionaí ro'

» A las 5 <í-3 te ta.-ds: Gran test- taurmo ‘ ■< especiales).

M UIA 6 OI’ OOTUeE'í
o*jíí - rr ’.Ir*.n._*. '; .• >■'

tí 5 do i.', ; >rc<. ■■
ü'-: Rív, c'.tubre cíe
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Torri jos________________________________________________________________________

Los concejales renuncian a más de dos millones de sus asignaciones
TORRIJOS. José Reyes Calero

Con algunos minutos de demora, se celebró 
el pleno correspondiente al mes de septiem
bre. Tal vez al ser epílogo de las fiestas de la 
sementera faltaron algunos concejales, pero la 
sesión pudo continuar, ya que había quorum 
suficiente para debatir las doce mociones que 
componían el orden del día. Tras la lectura y 
aprobación del acta de la sesión anterior, que 
fue refrendada por unanimidad, los ediles de
liberaron en un plan «festivo», puesto que las 
proposiciones no eran de gran relevancia.

La unanimidad parecía ser la tónica del 
concejo. Dos nuevos puestos de trabajo va a 
crear el Ayuntamiento en calidad de opera
rios generales. La plantilla ha sufrido una 
baja por defunción y las necesidades del ser
vicio requieren más personal. Las contribu

ciones especiales para financiar en parte las 
obras de pavimentación del callejón del Tejar 
y otras vías urbanas provocó un coloquio en el 
que aparecieron diversas sugerencias, todas 
ellas con la misma finalidad: informar a los 
afectados, dado que al ser esta arteria vial de 
nueva construcción algunos contribuyentes 
deben de desembolsar hasta dos millones de 
pesetas.

La aportación del 50 por 100 por parte del 
Ayuntamiento y el resto del porcentaje a su
fragar por los vecinos no impide que el precio 
por metro lineal de pavimento se eleve a 
7.823 pesetas, cantidad a repartir entre los 
propietarios colindantes.

Como «souvenir» —de su paso por la Casa 
Consistorial—, los concejales decidieron por 
mayoría hacer reproducciones de la medalla 
corporativa. El metal acuñado tiene un precio

da 14.000 pesetas por unidad. Según la nor
mativa vigente, la asignación a los miembros 
de la Corporación en el actual ejercicio sobre
pasa los dos millones de pesetas. Como es 
«tradicional», los representantes comunales 
renuncian a sus compensaciones, así es que 
los 2.160.000 pesetas ingresarán en las arcas 
municipales. Simultáneamente, las insinua
ciones no faltaron, en donde se podría inver
tir este dinero: la puerta de Maqueda, el co
che para la Policía Municipal o un jardín en 
las colonias pueden ser los destinatarios.

En ruegos y preguntas se acordó encargar 
a Talavera la elaboración del escudo de la 
villa para el jardín Arcos de Toledo. También 
la comisión de obras indagará sobre el cerra
miento que en las inmediaciones del silo está 
realizando el centro.

—La Mata_____________

Emotivo homenaje 
de despedida 
al cura párroco
LA MATA. Servicio especial

Con motivo de la marcha del pá
rroco de La Mata, Pedro Pulido de 
la Casa, ha tenido lugar un emoti
vo homenaje de despedía, al que se 
han unido con entusiasmo todas 
las familias para ofrecerle un es
pléndido recuerdo. A la eucaristía 
celebrada por ello asistieron diver
sas autoridades locales, maestros y 
vecinos en general..

La misa fue muy emotiva. Los 
niños hicieron ofrendas, las seño
ras, las lecturas, y hasta los párvu
los se unieron al acto. El final de la 
eucaristía se cerró con un broche 
de oro por parte del párroco, ofre
ciendo un canastillo de flores a la 
Virgen de los Dolores. El canasti
llo, despositado en el altar, lo ha
bían llevado los niños con la ofren
das. Seguidamente se entonó el 
himno a la Virgen. En la homilía, 
el cura párroco recomendó el amor 
de todos, el perdón, la justicia, la 
colaboración con el nuevo sacerdo
te y no perder las buenas costum
bres del pasado.

El Convenio Provincial de Cerámica Artística, en el «BOE»
Ha salido publicado en el «Boletín de la Provincia» 

del día 24 del mes de septiembre el texto del Convenio 
Colectivo Provincial de Cerámica Artística, recibido 
en la Dirección Provincial el día 2 de septiembre. El 
convenio ha sido suscrito por la Asociación Provincial 
Talaverana de Empresarios de Cerámica Artística y 
por las centrales sindicales UGT y CC. OO. el día 18 
de agosto, según el Estatuto de los Trabajadores.

La Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad 
Social ha acordado ordenar su inscripción eri el regis
tro de convenios de esta Dirección, con notificación a 
la comisión negociadora y remitir el texto original del 
mismo al Instituto de Mediación, Arbitraje y Concilia
ción, IMAC.

El convenio será de aplicación a todo el personal 
que preste sus servicios en los centros de trabajo esta
blecidos o que se establezcan en nuestra provincia,

estando contratados por las empresas cuyas activida
des se determinan en el apartado IX Cerámica, del 
anexo I de la Ordenanza de Construcción, Vidrio y 
Cerámica, así como su comercio, siempre que sea ma- 
yoritario y exclusivista.

En cuanto a su vigor, el convenio se considera vi
gente, con efectos retroactivos, desde el primero de 
junio de este año. Su duración se ha fijado en un año 
y se prorrogará si las partes no lo anuncian con tres 
meses de antelación.

Entre los artículos del convenio se ha previsto una 
gratificación con motivo de la festividad de la Virgen 
del Prado, el día 8 de septiembre. La gratificación será 
el equivalente a quince días del salario base del conve
nio. Asimismo, se prevé una participación en benefi
cios del 6 por 100 del salario anual que corresponda 
según los salarios base, incluyendo la antigüedad.

Ontígola____________________________________________________ _______

fiestas de la Virgen del RosarioComenzaron las
ONTIGOLA. Servicio especial

Ayer, viernes, a las ocho de la 
tarde, comenzaron las fiestas de 
Ontígola, que durante estos días 
festejan a su Patrona, Nuestra Se
ñora del Rorario. Con la corona
ción de la reina de las fiestas, in
fantil, Azucena del Saz, y sus da
mas Ana María García, Inmacula
da Gómez, Ana Isabel Escolar, 
Monse Rico, Nancy Maqueda y 
Manoli de la Torre, se inicia

ron los festejos de estas ferias.
Hoy sábado, a las diez de la ma

ñana, tendrá lugar el juego del tiro 
al plato, en el campo de tiro dé la 
localidad. A las cuatro de la tarde 
se celebrará un competitivo parti
do de fútbol; a las seis, desfile de 
carrozas, presidido por la reina y 
sus damas de honor. A las ocho de 
la tarde, procesión de la Virgen del 
Rosario por las calles de la pobla
ción. Y a las diez de la noche, ver
bena popular, durante la cual se

quemara una gran colección de 
fuegos artificiales, con actuación 
de «toros».

Por último, mañana tendrá lu
gar el último día de fiestas. A las 
ocho de la mañana, diana floreada 
[>or las calles del pueblo, a cargo de 
a banda de música de Colmenar 

de Oreja. A las once de la mañana, 
solemne función religiosa en honor 
de la Patrona. Y a las cinco de la 
tarde, verbena popular hasta la 
madrugada.

_ _______ 2-X-1982

—Villacañas__________ .

Nace 
la asociación 
Ausentes 
por la Amistad

Los vecinos ausentes de Villaca
ñas han formado una asociación 
denominada Ausentes por la Amis
tad, basada en la idea de lograr 
amistad y unión entre todos los vi- 
llacañeros que un día partieron de 
su ciudad. De todo ello nos ha in
formado su presidente, Juan Pedro 
Torres Trello, que vive en Madrid. 
Nos cuenta que la idea salió de una 
charla que sostuvieron Dolores, - 
Justi, Use, Pilar y el propio Pedro 
Torres. Seguidamente se convocó 
una reunión que resultó un éxito. 
En ella se pudo comprobar el amor 
que el villacañero siente por su tie
rra.

Estudiando cómo denominar la 
asociación, nacieron los términos 
ausentes y amistad; por la amistad 
que todos los vecinos ausentes «te
nemos y deseamos ampliar, nues
tra asociación no tiene fronteras; 
estamos con los brazos abiertos y 
la mano extendida para estrechar 
la cjue quiera unirse a nosotros; si 
están lejos y no pueden venir a 
Villacañas, recibirán a través de las 
cartas que mandaremos el amor 
que sentimos por todos los que han 
nacido o pasado por nuestra tierra, 
y si no física sí espiritualmente es
taremos unidos en la amistad».

El traje de la asociación consisti
rá en un pantalón y camisa blan
cos, fajín y pañuelo verde, con 
sombrero de paja. El escudo está 
formado por un rectángulo en for
ma de pico por la parte de abajo 
sobre fondo blanco; el sol, que re
presenta la Mancha, y sobre él la V 
de Villacañas de color morado, co
mo la bandera de Castilla, enlaza
da con la A de Ausentes y de Amis
tad, en verde, porque es el color " 
que representa la amistad.

Los que tengan algún interés en 
informarse con más detalle de esta 
asociación pueden ponerse en con
tacto con Juan Pedro Torres Tre
llo, llamando al teléfono 4074734, o 
escribirle a su dirección, en la calle 
Gutierre de Cetina, 10. Madrid-17.
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TOLEDO AGRARIO

Manchuela abarca más 

de 87.000 hectáreas

La denominación de origen 
Manchuela, en el «BOE»

Una amplia zona de viñedo entre Albacete y Cuenca fue reconocida 
provisionalmente como denominación de origen Manchuela, aunque no 
llegó a ser confeccionado su reglamento, desgajándose del Consejo 
Regulador provisional, que amparaba Mancha, Manchuela, Almansa y 
Méntrida.

A partir de su creación, la Con
sejería de Agricultura de la Junta 
de comunidades de Castilla-La 
Mancha ha marcado entre sus ob
jetivos más importantes potenciar 
la influencia de las denominacio
nes de origen reconocidas oficial
mente en la región, colaborando 
con sus consejos reguladores para 
mejorar su actuación, hasta el lími
te, de que un producto amparado 

•piar denominaciones de origen reú
na las cualidades que le exige su 
reglamento. Es patente este objeti
vo, que la ha llevado a los logros 
del «queso manchego» y Manchue
la.

La gran importancia adquirida 
por las denominaciones de origen 
reconocidas y los logros habidos en 
los últimos años en el sector de 
vinos reconocidos y adaptados a un 
reglamento movieron a diversas 
cooperativas de Manchuela a plan
tear ante las ETECOS provinciales 
de Albacete y Cuenca la puesta en 
vigor del reglamento con el com
promiso de hacer frente al mismo. 
Tras diversos contactos de las 
UTECOS provinciales se solicitó la 
colaboración de las direcciones 
provinciales y de la Consejería de 
Agricultura. Desde finales ael 81 se 
han mantenido reuniones en las 
que la Consejería de Agricultura 
obtuvo siempre un informe favora
ble sobre la voluntad del sector y el 
interés por lograr la denominación 
de origen. Denominación que con 
carácter provisional ha sido, reco
nocida en la orden ministerial del

Situación de cultivos al 29 de septiembre

CONDICIONES DAÑOS NUMERICOSCULTIVOS

ALBACETE 
Vid 
Girasol

Seouía, pedrisco 
Pedrisco

Pérdidas en 200 Has.
Pérdidas en 200 Has.

CIUDAD REAL 
Girasol Cosechando Buenas Rinde entre 0,7 y 1,2 Tm/Ha.

CUENCA 
Girasol blanco 
Girasol negro 
Aromáticas

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Buenas 
Buenas

Rinde 0,8 Tm/Ha.
Rinde entre 0,5 y 0,8 Tm/Ha.
Rinde 50 a 60 kg. de aceite esencia.

guadalajara
Batata 
Girasol 
Alfalfa

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Buenas

Rinde de 14 a 20 Tm/Ha.
Rinde de 1 a 1.5 Tm/Ha.
Rinde 2,3 Tm/Ha.

Toledo 
Girasol

Js®iento 
Jómate

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Buenas 
Buenas

Rinde de 0,5 a 1 Tm/Ha.
Rinde 25 Tm/Ha.
Rinde 50 Tm/Ha.

-.OTROS CULTIVOS. ALBACETE: Sembrando el centeno de secano. CIUDAD REAL: Cosechando ja vid- 
SPENCA- Finalizadas las labores de la vid se inicia la cosecha anticipada en Landete. GUADALAJAKA. 
^maíz se eicuéntra en niuybuenas condiciones. TOLEDO: Se inicia la reelección de la vid en buenas 
Adiciones. El olivo, en tratamiento contra la mosca de aceitunas. (Datos facilitados por la consejería de 
Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.)

21 de julio de 1982.
Manchuela se extiende por las 

provincias de Albacete y Cuenca 
en una superficie de más de 87.000 
hectáreas que corresponden a 64 
municipios.

Variedades de uvas

En Albacete predominan las 
mezclas de variedades, aunque en 
plantaciones únicas la mayor ex
tensión corresponde a bobal, mo- 
nastrell, frasco y moravia, en tin
tas, y airen, marisancho y macabeo 
en blancas. En cambio, en Cuenca 
la predominancia-corresponde a la 
variedad bobal de forma bastante 
destacada.

Criterios respecto a la denomi
nación de origen:

— Todas las variedades exis
tentes en la actualidad son aptas.

—Se proponen las siguientes va
riedades preferentes: blancas, ma
cabeo, albillo y coloradlo; tintas, 
monstrell y consibel (jacibera).

— Se proponen las siguientes li
mitaciones en el resto de las varie
dades para elaborar vinos con de
nominación de origen: blancas, 
máximo del 80 por 100 de marisan
cho (blanquilla) y airen (valdepe- 
ñera), en conjunto para vinos blan
cos; máximo del 15 por 100 de ro
jal. Tintas, máximo del 80 por 100 
de bobal y frasco en conjunto, má
ximo del 15 por 100 de moravia, 
máximo del 10 por 100 de garnacha 
tintorera.

La denominación de origen Manchuela ha sido reconocida por el 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación con carácter provisio
nal a través de la orden ministerial del 21 de julio de 1982, que aparece 
en el «Boletín Oficial del Estado» del 23 de septiembre de 1982.

La orden reconoce, visto el in
forme del Instituto Nacional de 
Denominaciones de Origen, y si
guiendo el estatuto de la viña, del 
vino y de los alcoholes, con carác
ter provisional la denominación de 
origen Manchuela para los vinos 
producidos en la citada región vití
cola, facultándose a la Dirección 
('■eneral de Política Alimentaria 
para designar los miembros del 
Consejo Regulador provisional, a 
propuesta de la consejería de Agri
cultura de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha.

En el texto publicado en el 
«BOE» se dice lo siguiente: «Deberá 
constituirse una comisión de traba
jo formada por técnicos del Insti
tuto Nacional de Denominaciones 
de Origen, por miembros del citado 
Consejo Regulador y los técnicos 
que designe la citada consejería de 
Agricultura para el estudio del vi
ñedo, de las bodegas y de la cali
dad de los vinos producidos en esta 
comarca, a efectos de poder proce
der a la correcta delimitación de la 
misma.»

«El reconocimiento definitivo de 
la denominación de origen, la apro
bación del reglamento y la consti
tución del Consejo Regulador a 
que se refiere el punto 3 del artícu
lo 84 de la ley 25/1970 quedan su
bordinados al cumplimiento de los 
siguientes requisitos: Que la pro
porción de vinos embotellados en 
bodega de origen considerados co
mo vinos de calidad según la orden 
de este departamento de 1 de agos
to de 1979 sea como mínimo del 10 
por 100 del volumen total de la 
producción del viñedo inscrito en 
la denominación de origen. Que es
tén realizados los censos de viñe
dos y de bodegas cuyos propieta
rios hayan solicitado la adscripción 
a la denominación de origen. Que 
se produzca una mejora manifiesta 
de las instalaciones y nivel tecnoló
gico de las bodegas elaboradoras 
no solamente desde un punto de 
vista de rendimiento de las instala
ciones, sino dirigidas a la mejora 
cualitativa de los productos y a la 
conservación de los caracteres tra
dicionales de los vinos de esta zona 
y en las técnicas de cultivo.»

«El cumplimiento de cuanto se 
establece en el apartado anterior 
deberá realizarse con anterioridad 
al 31 de diciembre de 1984. En ca
so de incumplimiento de este pla
zo, y previo informe del Instituto 

Nacional de Denominaciones de 
Origen, podrá ser anulado el reco
nocimiento de esta denominación 
de origen. La orden establece 
igualmente que durante la fase 
provisional del funcionamiento de 
la denominación de origen podrá 
utilizarse el nombre geográfico de 
Manchuela, en concepto de indica
ción de procedencia, por las bode-

Declaración 

de la zona 

de ordenación 

de explotaciones 

de La Jara
L Consejo de Ministros, a propuesta del ministro de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación, ha procedido a la aprobación del real 
decreto por el que se acuerdan actuaciones de reforma y desa

rrollo agrario en la zona La Jara en la provincia de Toledo.
La citada zona abarca una extensión de aproximadamente 187.000 

hectáreas, albergando una población próxima a los 55.000 habitantes, 
dedicados esencialmente a las labores del campo. Los 19 términos 
municipales, comprendidos dentro del perímetro correspondiente, son 
los siguientes: Alcaudete de la Jara, Aldeanueva de Barbarroya, Al- 
deanueva de San Bartolomé, Belvís de la Jara, Campillo de la Jara, 
Espinoso del Rey, La Estrella, Mohedas de la Jara, La Nava de 
Ricomalillo, Los Navalmorales, Los Navalucillos, Puerto de San Vi
cente, Robledo del Mazo, Retamoso, Sevilleia de la Jara, San Martín 
de Pusa, Santa Ana de Pusa, Torrecilla de la Jara y Villarejo de 
Montalbán.

En la actualidad, la comarca 
presenta una precaria situación 
de su economía agraria con gra
ves defectos de infraestructura 
en cuanto a red viaria y electrifi
caciones principalmente, que im
piden la adecuada utilización de 
sus recursos potenciales. La pro
visión de una futura posibilidad 
de desarrollo animó al IRYDA a 
iniciar los convenientes estudios 
que, una vez concluidos, han 
puesto de manifiesto que los cita
dos defectos pueden ser subsana
dos, en gran parte, mediante una 
intensa y correcta actuación del 
Instituto sobre la zona.

La aprobación del presente 
real decreto por el que se declara 
la zona de La Jara como de orde
nación de explotaciones, posibili
ta la aplicación de un amplio pa
quete de medidas financiadas 
con cargo al presupuesto del 
IRYDA, dirigida a la consecución 
de unas explotaciones agrícolas 
que alcancen dimensiones sufi
cientes y que reúnan unas carac
terísticas adecuadas en orden a 
su estructura, capitalización y or
ganizaciones empresariales.

El IRIDA estimulará, especial- 
mente, la transformación en re
gadío y la mejora de los regádíos 
existentes. Asimismo, y previa - 
aprobación del Plan de Obras y 
Mejoras Territoriales, que será 
redactado en su día. se atenderá 
a la mejora de la red viaria y a la 
limpieza y encauzamiento de 
cauces públicos, cuyo estado ac- 
tual es muy deficiente. Se presta
rá especial atención al grado de 
mecanización y modernización 
del proceso productivo, propor
cionando una adecuada remune
ración a la mano de obra y a la 
gestión empresarial.

La orientación productiva que 
se señala para la zona será la de 
desarrollo y mejora de la ganade
ría de renta, la reestructuración 
del olivar y su sustitución por 
cultivos mas rentables cuando 
proceda hacerlo y las produccio
nes forestales, de acuerdo con la 
vocación de los suelos y atendien
do a su debida conservación.

Se estimulará especialmente la 
creación de nuevos regadíos y el 
reacondicionamiento y mejora de

gas situadas en la actual zona vití
cola en las etiquetas, documenta
ción o publicidad de los vinos origi
narios de la misma, pero no podrá 
ser empleada la indicación 
‘denominación de origen’.»

«Queda, por último, derogada la 
orden del Ministerio de Agricultu
ra de 2 de marzo de 1966, publica
da en el «Boletín Oficial del Esta
do» de 22 de marzo, por la que se 
aprobó el reglamento de las deno
minaciones de origen Mancha, • 
Manchuela, Almansa y. Méntrida y 
de su Consejo Regulador.» 

los actuales.
Además del amplio conjunto 

de auxilios que podrán solicitar 
del IRYDA los titulares de explo
taciones individuales, las coope
rativas, agrupaciones de produc
tores agrarios y las restantes aso
ciaciones, las industrias de trans
formación y comercialización de 
productos agrarios, incluidas las 
actividades artesanales, gozarán 
de subvenciones importantes en 
la idea de facilitar el desarrollo 
económico y social de la zona.

El IRYDA, asumiendo plena
mente los objetivos prioritarios 
del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, contribui
rá a los gastos que tengan por 
finalidad la elevación del nivel 
cultural y profesional de los agri
cultores, cuidando especialmente 
la preparación de gerentes para 
las empresas agrarias y directivos 
para agrupaciones de agriculto
res. Se fomentarán las acciones 
dirigidas a la elevación de las 
condiciones de vida en la comar
ca y las de desarrollo comunitario. 
que tienden a la integración y 
promoción social de la población.

Con la aprobación de este real 
decreto, el Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimentación que
da autorizado para que, dentro 
del crédito de que disponga y me
diante los programas y convenios 
que a tal efecto se establezcan, 
asigne las cantidades precisas pa
ra atender al cometido que se le 
confía en la ley de Reforma y 
Desarrollo Agrario, procurando 
incidir de manera especial en la 
mejora del medio rural, princi
palmente en los municipios que 
se señalan como cabecera de co
marca o núcleos seleccionados.

Se estima que en el desarrollo 
de este conjunto de actuaciones 
el gasto que el IRYDA realiza en 
la zona, al amparo de esta decla
ración, será superior a los 1.000 
millones de pesetas, de las que el 
40 por 100 se destinará a inver
siones en obras.

El período de vigencia del real 
decreto que se acaba de aprobar 
en el último Consejo de Minis
tros finalizará el 31 de diciembre 
de 1988.
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Consuegra invertirá 
más de treinta millones 
en pavimentación

El Ayuntamiento en pleno de la localidad de Consuegra ha acorda
do la imposición de contribuciones especiales para la ejecución de las 
obras de pavimentación de las calles siguientes: Santa Justa y Rufina, 
Belltera, Cánovas del Castillo, Fantaca, Ricas, Canteras, Fuentecilla, 
Cid Campeador, Paloma, Cuquina, Perros, Ortega y Gasset, Ciprés, 
Barcelona, D. Manuel Figueroa, Tercia, costanilla de la Blanca y 
Padre Mariana, todas ellas incluidas en el plan provincial de obras y 
servicios para 1982. El coste de obra se eleva a 30.303.000 pesetas, de 
las que 20.303.000 serán la base imponible, lo que constituye un 
porcentaje del 66,99 por 100. En estos días se pueden presentar las 
reclamaciones que se consideren oportunas en la secretaría del Ayun
tamiento y durante las horas de oficina. En el supuesto de no presen
tarse reclamaciones se entenderá aprobado el acuerdo de imposiciones 
sin más trámites.
■ EL AYUNTAMIENTO DE NAVAHERMOSA PERMUTA TERRE
NOS MUNICIPALES.— El alcalde de la localidad de Navahermosa, 
Pedro Pinilla, ha hecho pública la permuta de terrenos, por una 
superficie de unos 8.664 metros cuadrados, sitos en Valtravieso, parte 
de la parcela número 76 del Ayuntamiento, por parte de la parcela 
número 148 de herederos de Simón Sánchez del Cerro, ambas en el, 
polígono 20. El expediente, que se está tramitando, se expone al 
público para reclamaciones durante los próximos días en el Ayunta
miento.
■ APROVECHAMIENTO DE PASTOS EN LA IGLESUELA.— Ha 
sido aprobado por la corporación municipal de La Iglesuela el pliego 
de condiciones que ha de regir en la subasta del aprovechamiento de 
los pastos del monte El Castillejo, los montes Lobera, Labrado del 
Castillo, Laguna y Ortigales y el monte número 34 CUP, Soto, Enci- 
nosa y Tiesas. El pliego de condiciones se halla expuesto al público en 
la secretaría del Ayuntamiento a efectos de que los interesados pue
dan elevar las redamaciones que consideren oportunas.

Poi otra parte, la corporación municipal de La Iglesuela ha hecho 
público el padrón unificado de los diversos arbitrios, derechos y tasas 
de este municipio correspondiente al actual ejercicio económico, así 
como el expediente de modificación de créditos por medio de superá
vit, dentro del presupuesto ordinario vidente, a efectos de examen y 
reclamación procedentes, en la secretaria del Ayuntamiento durante 
los próximos días.
■ EXPUESTO EL PRESUPUESTO DE INVERSIONES EN BO- 
ROX.— Ha sido aprobado definitivamente el expediente de crédito 
extraordinario y suplementación de créditos dentro del presupuesto 
de inversiones del actual ejercicio. Los interesados-en examinar el 
expediente lo pueden hacer en los. próximos días en la corporación 
municipal de Borox. El presupuesto de inversiones asciende a la 
cantidad de 12.158.300 pesetas. Asimismo ha sido aprobado definiti
vamente el presupuesto ordinario, al no presentarse ninguna reclama
ción. Este presupuesto se eleva a la suma de 13.612.732 pesetas.

Toledo, hoy
EXPOSICIONES
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia.)— Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 19,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

OLIAS DEL REY
A LAS 9:
• Celebración de la santa misa saba
tina a intención de la Virgen del 
Rosario.

________________ Toledoj

2 de octubre de 1871: La ense
ñanza primaria en nuestra 
provincia.
Se publicaba por entonces 

una revista titulada «La Escue
la», y en su número 39, corres
pondiente al 2 de octubre pu
blicaba noticias que juzgamos 
de interés.

Primero aparece un artículo 
del historiador talaverano Ilde
fonso Fernández Sánchez, en el 
que dice: «La libertad de cultos, 
preciosa conquista de la vicili- 
zación moderna no consiste en 
luchar sistemáticamente contra 
la religión católica. El Estado 
no debe tener religión oficial, 
que vive en el corazón de la

• Llegada de l;i banda de música, 
que recorrerá las calles; acto seguido 
se celebrará el tradicional encierro.
A LAS 17:
• Plaza de toros.— Novillada sin pi
cadores.
A LAS 23:
• Plaza de la Iglesia.— Baile popu
lar. Se quemará una colección de 
fuegos artificiales.
ONTIGOLA
A LAS 10:
• Campo de tiro.— Tiro al plato.
A LAS 16:
• Partido competitivo de fútbol.
A LAS 18:
• Desfile de carrozas, presidido por 
la reina de las fiestas y sus damas de 
honor.
A LAS 20:
• Procesión de la Virgen del Rosario 
por las calles de la localidad.
A LAS 22:
• PLaza púbica.— Verberna popu
lar. Se quemará una colección de 
fuegos artificiales, con actuación de 
«toros».

ayer______________ .
gran mayoría de los españoles.»

En otras noticias podemos 
apreciar cómo era el estado de 
los maestros y los sueldos que 
recibían; así, leemos que el 
maestro que llegó al Toboso 
tendrá 825 pesetas anuales de 
sueldo.

La escuela de Torrecilla, do
tada con 375 anuales y 25 pese
tas para casa, quedó vacante. 
También quedó sin maestro la 
de Retamoso, anejo de Torreci
lla, que tiene como sueldo 
416,50 pesetas anuales. La de 
Portillo tenía 550 pesetas anua
les, con retribuciones y casa. 
Así era la enseñanza primaria 
por estas fechas.

Clemente PALENCIA

El tiempo.
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 25,2 a las 

16,30 horas. Temperatura mínima: 8 
grados a las seis horas. Temperatura 
a las 13 horas: 21,8 grados. Hume
dad relativa del aire: 52 por 100. 
Presión atmosférica del aire: 721,2 
milímetros. El día de ayer transcu

rrió con cielo despejado, el viento 
estuvo en calma y fue flojo del su
deste.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,13 horas; se pone a las 
18,5 horas. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La luna sale a las 19,10 
horas; se pone a las 6,24 horas. Fase 
lunar: entre cuarto creciente y luna 
llena.

Farmacias
TOLEDO

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16 (hasta 
las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).

TALAVERA
María Luisa Loarte.— Ronda del 

Canillo, 32. Teléfono 805901 (toda 
la noche).

Cartelera---------
Cine Imperio.— Cuesta del Agui

la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,30, 
7,15, 8,45 y 10,30: «Mil gritos tiene 
la noche», con Linda Day. Mayores 
de 16 años.

Cine María Cristina.— (Marqués 
de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 4,30, 6,30, 8,30 y 
10,30: «El gran refugio». Todos los 
públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.)A las 5,15 y 
8,45: «El niño es nuestro», de Sum- 
mers. A las 7 y 10,30: «El enjambre». 
Mayores de 14 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Mi prima carnal», de Sergio Marti- 
no. Mayores de 18 años.

Nacimientos, 
y matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Jesús, hijo de Ma

nuel Martínez y María del Rosario 
Gómez; Elísabet, hija de José Anto
nio González y María Cristina Rive
ra; Ana Isabel, hija de-David García 
y Concepción Aparicio; Diego Ar
mando, hijo de Pedro Laguna e Ino- 
centa Martín; Raúl, hijo de Juan Ja
cinto Ramos y María Luisa Cruz; 
Ana Tamara, hija de José Luis Espi
nos y Ana María Rodríguez; Jesús, 
hijo de Eustaquio Díaz y Sagrario 
Sanz.

Matrimonios: Alfonso Gómez 
García y Luisa Blázquez González, 
Ensebio Moraleda de la Cruz y Ma
ría del Carmen Cabañas del Cerro, 
Enrique García Rodríguez y María 
del Pilar Guerrero Carrillo.

Cupón pro ciegos 
Número premiado ayer 
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O UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO

TOLEDO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

AL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS:

Rafael Arias Salgado 
Gregorio Peláez Redajo 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz 

" Lamberto García Pineda
Angel María Ferrero Corral

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 2 de octubre: A las 9 de la noche, en el cine Salón, de Yuncos.
Día 3 de octubre: A las 12,30 de la mañana, en el Instituto Padre Juan de Mariana, de Talavera.
Día 4 de octubre: A las 7 de la tarde, en discoteca Darling, de Oropesa.

Y a las 8,30 de la tarde, en discoteca Fedra, de Betvis de la Jara. 
Día 5 de octubre: A las 8 de la tarde, en el cine María Cristina, de Toledo.

AL SENADO: 
■ - -

José Luis García Ferrero 
Protasio Angulo Toledo 
María Jesús Torres Fernández
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En el polideportivo del Angel del Alcázar

Hoy comienza el I Trofeo 
Puertas Mavisa de Balonmano

Hoy se abre el I Trofeo Puertas Mavisa de Balonmano, que servirá de 
presentación oficial de los equipos del club polideportivo Angel del Alcá
zar. Participaran en el campeonato los equipos de Segunda División de 
categoría provincial y juvenil de este club.

A las cinco de la tarde de hoy, el Angel del Alcázar-U. Iberoamericana 
se enfrentará al Verinsa, de Segunda División y a las seis y media, el 
equipo de categoría provincial se enfrentará al Cosmos, también de 
Toledo, concretamente de Esquivias. Estos dos clubs se enfrentarán 
también en la mañana del domingo con sus equipos juveniles, que dispu- 

-farán el trofeo a partido único.
A las diez de la mañana del mismo día se disputará el encuentro para 

tercer y cuarto puestos, y a las doce y cuarenta y cinco minutos comenza
rá la finalísima.

La organización corre a cuenta del Angel-Iberoamericana y los encuen
tros tendrán lugar en la pista polideportiva del club, situada en el barrio 
de la Estación. En caso de que en un partido se llegue al final con empate, 
se jugará una prórroga, que concluirá cuando uno de los equipos consiga 
un gol, con lo que ganará el partido.

Liga de juveniles

Fácil para la Peña, negro para el Santa 
María y difícil para Talavera y Sampru

Hoy sábado se abre el telón li- 
guero en lo que respecta a primera 
regional juvenil. Categoría ésta 
donde militarán cuatro equipos de 
nuestra ciudad. Estos conjuntos 
son: Talavera, San Prudencio Peña 
Athletic y U. D. Santa María. Ya 
en la primera jornada tenemos el 
primer derby local, concretamente 
el que se jugará mañana, a las cua
tro y media, en el campo municipal 
del barrio Santa María entre el 
conjunto titular y la Peña.

Aunque al comienzo de la com
petición es muy difícil dar un pro- 
■nóstico, lo mas fácil es que los 
hombres que dirige Julián Segovia 
cosechen su primera derrota ante 
los chicos de Juan Martín. Derrota, 
de producirse, por otra parte, nor
mal, dada la situación y calidad de 
ambas formaciones. Pues los roji
blancos son unos claros aspirantes 
al ascenso, mientras los del barrio 
estrenan competición este año.

Por otra parte, el Talavera juga
rá en Toledo ante el titular de la 
ciudad imperial. Si nos atenemos a 
la tremenda renovación que ha 
existido en la formación que dirigi
rá Paco Casquero, también pode
mos aventurar que será difícil que 
el cuadro blanquiazul traiga algo 
positivo a la ciudad de la cerámica, 
aunque, bien es verdad, en el fút
bol no hay nada decidido.

Otro conjunto que estrena com
petición es el San Prudencio, equi
po que dirige Federico García y 
que a tenor de los resultados cose
chados en la pretemporada es poco

Duelo para la jornada 
dominical__________

Mora y Villacañas, 
interesante encuentro

La jornada deportiva de mañana 
enfrenta una vez más a dos equipos 
de muy similares características. 
En ambos se da la circunstancia de 
Que en la presente temporada han 
inaugurado categoría, al haberse 
incorporado a la primera regional. 

-LflSjanfrentamientos habidos en la 
pasada temporada entre ambos 
equipos dieron como resultado un 
empate, toda vez que el Mora per
dió en Villacañas y en el partido de 
vuelta fue el Villacañas el que per
dió en Mora. No obstante, la clasi
ficación final en la pasada tempo
rada fue más favorable al Villaca
ñas, al quedar clasificado en cuarto 
iugar, mientras que el Mora quedó 
en noveno lugar. Por este historial 
el Mora intentará arrancar algún 
Punt° en su visita.

El día de hoy el Villacañas tiene 
dos puntos y el Mora sólo uno. 
Mantenida conversación con su 
Presidente, el señor Villarrubia 
Sánchez, nos hizo saber en relación 
con la alineación del Mora que será 
Prácticamente la utilizada el pasa- 
uo domingo contra el Socuéllamos, 
Con la baia de César, que cumple 

4JLSefundo partido de sanción,, y 
$7® Alvarez, que ha dejado el fút- 
1 aP°r motiv<)S de estudio. Queda 
®.®uda de Soto, que el pasado do-

a los seis minutos de co- I 
“?eñ2ar el encuentro, tuvo que 
J)®odonar el campo por un tirón

No dudamos que la afí- 
Villacañas disfrutará de un

Angal LUMBRERAS 

más que una perita en dulce. Vere
mos qué tal se defienden los pru- 
dencistas ante el Fuensalida. El 
partido se celebrará en el polide
portivo municipal de Alberche del 
Caudillo, a las cuatro y media de la 
tarde.

Esperemos que la deportividad 
sea la clave de una jornada en la 
que comenzará a rodar el balón pa
ra nuestros conjuntos juveniles.

F. JIMENEZ

ATIENDA SU SALUD

Los pequeños 
necesitan 
graneles cuidados.

Sabemos que usted se desvive porque sus 
hijos se desarrollen fuertes y sanos. Pero para 
un mejor control de la salud de sus pequeños 
tenga en cuenta estas recomendaciones, pue
den ayudarle a conservar su vitalidad.
• Cumpla todas las vacunaciones que le or

dene su mé.dico. Llévelas anotadas para 
que no se le olvide ninguna.

• Vigile dientes y ojos. Hágales pasar revisio
nes dentales cada 6 meses y de vista cada 
año. Los defectos de visión descubiertos a 
tiempo tienen fácil solución.

• En casos de enfermedades acompañadas 
de fiebre alta, desarrope al niño y dele 
friegas de alcohol o baños templados. Avi
se al médico.

• No deje a su alcance medicamentos ni 
artículos de limpieza. Nunca, ponga pro
ductos tóxicos en envases qué hayan con
tenido alimentos o en botellas vacías de 
refrescos.

• Preste atención a la higiene de su pelo. Utilice para su cuidado 
productos antiparasitarios.

• No les permita tocar o comer alimentos sin haberse lax ado 
las manos.

La salud es vida.Cuídela.

Tenis_____________________________________

El Cárdete derrotó 
al Villamayor de Santiago

Por segunda vez consecutiva, y en el espacio de un mes, el 
club de tenis de esta localidad se enfrentó al Villamayor de 
Santiago en un torneo de ferias. En esta ocasión, en la localidad 
conquense, el Cárdete venció al equipo de casa por dos victorias 
a una. Anteriormente lo había hecho en Villanueva de Alcardete 
por tres tantos a cero.

En esta nueva confrontación 
el club de Villamayor se reforzó 
con Juan Gallego, jugador de 
gran técnica, pero falto de par
tidos; derrotó por 7-6 y 6-4 a 
Santi Sánchez Beato en un dis
putado encuentro, donde el 
servicio del jugador local fue, 
junto al reves, sus principales 
armas para obtener el único 
punto del equipo conquense. 
Gallego, con su potente servi
cio, ya que éste siempre condi
ciona al resto de las jugadas, 
tuvo a su favor una pista rápida 
en la que el jugador de Villa- 
nueva nunca pudo adaptarse.

Jesús Conde jugó el segundo 
encuentro, después de arduas 
reuniones para decidir si era él 
o Salvador Caballero, futura 
promesa tenística, quien tenía 
que enfrentarse a Castillo. Este 
venció cómodamente al jugador 
de Cuenca por 6-3 y 6-2. A 
Conde le faltó temperamento, 
estuvo inseguro en sus golpes, 
siendo siempre superado en la 
red por Castillo. Finalmente, el 
partido de dobles lo ganó el 

equipo visitante por 6-4, 4-6, 
3-6. Gallego y Javier Caniego se 
enfrentaron a Castillo y Santi. 
Encuentro igualado, donde la 
pareja local careció de concen
tración, aspecto que favoreció 
al cuadro visitante para impo
nerse justamente y ganar la eli
minatoria por el tanteo ante
riormente mencionado.

En definitiva, la evolución 
del tenis es un hecho evidente. 
Los pueblos limítrofes practi
can con asiduidad este bello 
deporte, consiguiendo con ello 
que las frecuentes eliminato
rias entre distintas localidades 
sirvan para aunar esfuerzos co
munes en aras del desarrollo 
del deporte en general. Men
ción aparte merece la Caja de 
Ahorros de Villamayor de San
tiago, organizadora del torneo, 
y la personalidad del árbitro 
José Luis Caniego, acertado en 
sus decisiones y con gran cono
cimiento del tenis.

Santiago CASTILLO

En homenaje al fallecido 
Antonio Lozano

Toledo y Santa 
Bárbara jugarán el 
jueves en el Carlos III

Como anunciábamos brevemen
te ayer, informando sobre el sepe
lio del ex jugador del Santa Bárba
ra Antonio Lozano, hermano del 
actual jugador verdiblanco Javier 
Lozano, que ya se habían puesto en 
marcha unos hombres para realizar 
un partido de homenaje, con rifas y 
sorteos diversos, para ayudar eco
nómicamente a la familia Lozano y 
homenajear al jugador.

Rápidamente, Tello empezó a 
moverse y lo cierto es que ha en
contrado apoyo de mucha gente: 
de Luis Laguna, de Toledeport, del 
C. D. Toledo, que de momento se 
ha comprometido a regalar cajones 
de aceite; de Bahamontes, que co
noció al jugador perfectamente, ya 
que estuvo trabajando en su nego
cio, y suponemos y esperamos que 
de muchos aficionados que se van 
a volcar en este acto solidario y 
deportivo.

El jueves próximo, a las seis y 
media de la tarde, comenzará en el 
estadio Carlos III un partido entre 
viejas glorias del fútbol toledano, 
para a continuación pasar a dispu
tarse un partido entre el C. D. To
ledo y la U. D. Santa Bárbara.

Estamos seguros de que haga 
frío o lluevan chuzos de punta, el 
Cves todos los aficionados al fút- 

de Toledo y todos los deportis
tas se pasarán a ver este importan
tísimo partido, en el que los puntos 
o la rivalidad no van a ser protago
nistas.
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Con el III Trofeo 
Diputación

Mañana se cierra 
la temporada 
ciclista en Toledo

Con el III Trofeo Diputación 
Provincial, que se celebrará 
mañana, terminará práctica
mente la temporada ciclista en 
nuestra provincia. Esta prueba, 
colofón de la temporada, tiene 
un carácter nacional y su im
portancia e interés hará que 
muchos toledanos se concen
tren en las cunetas y aceras pa
ra presenciar la lucha de los ci
clistas sobre el circuito urbano 
del polígono industrial.

La carrera está patrocinada 
pqr la Diputación y la delega
ción provincial del CSD. La or
ganización corre a cargo de la 
Federación Toledana de Ciclis
mo y los clubs de la misma.

' A las once de la mañana dará 
comienzo el trofeo, que incluye 
a las categorías A y B de vetera
nos, infantiles, alevines y pro
mesas. En todas estas catego
rías habrá trofeos para los cinco 
primeros en meta y medallas 
para los que lleguen entre el 
quinto y el décimo lugar.

II Trofeo YA de Toledo a la Regularidad

El Santa Bárbara, lanzado en la general
El más flojo, el Sampru

Clasificación general
l .° Talavera C. F., 3,5 puntos.
2 .° U. D. Santa Bárbara, 3,3 puntos.
3 .° C. D. Toledo, 2,1 puntos.
4 .° San Prudencio, 0,8 puntos.

TALAVERA C. F.
Ptos. Tarj. T.

Iglesias ............
Conde ..............
Quiñi ...............
Quique ........ .....
P. González .....
Juan ................
Anero ..............
Benito .............
Aguiar .............
Manolín ..........
Ortiz ................
Bernabéu ........
Ayúcar ............
Javi ..................
Martínez .........
Cecilio .............

Coeficiente: 3,5.

8-8
7 — 7
7 16
6-6 
5-5 
5-5
4 1 3
3-3 
3-3
3 1 2
2-2 
2-2 
2-2
1 - 1
1 - 1
1 - 1

El mejor, Iglesias
De los trece jugadores blanquia

zules que jugaron en el Empetrol, 
el más destacado fue Iglesias. El 
libero talaverano fue el único juga
dor que mantuvo el tipo los noven
ta minutos de juego. En la primera 
mitad de partido dio una lección 
de cómo se sale desde atrás con el 
balón controlado, convirtiéndose 
en el mejor delantero del bando 
blanquiazul. Por contra, en la se
gunda fase Iglesias fue una autén
tica muralla, abortando todos los 
ataques calvosotelistas. Así al final 
del partido Negrillo dijo de él que 
era tan buena persona como gran 
jugador. Un buen piropo para este 
hombre que viene hoy a nuestra 
sección de los mejores.

En la II Fiesta Nacional de la Caza de Los Yébenes

Francisca Basarán Conde 
«Diana Cazadora 1982»
Con tan sólo diecisiete años de edad, llega a este galardón especialísimo por 

méritos propios
La II Fiesta Nacional de Caza en 

Los Yébenes cuenta con la perso
nalidad de una joven toledana co
mo «Diana Cazadora» de la edición 
cinegética. Una aficionada a los es
pacios abiertos, que inició su anda
dura serrana a los ocho años de 
edad, junto a la tutela de su padre, 
Francisco Basarán, uno ae los 
hombres que más sabe y conoce de 
las diferentes especies cazadoras.

Francisca Basarán Conde, tan 
sólo diecisiete años de edad, llega a 
este galardón especialísimo por 
méritos propios. A pesar de su 
temprana edad, conoce de andadu
ras montaraces y sabe de collados y 
portillos. Ha pateado las fincas 
más populares de los Montes de 
Toledo y ha protagonizado lances 
monteros que han requerido difi
cultad y sapiencia en la resolución 
de los mismos.

—Para mí esta designación sig
nifica un honor muy emotivo. Pre-

C. D. TOLEDO 
Ptos. Tarj. T.

Leiva ............... 5 — 5
Fernando ......... 4 — 4
Michel ............. 4 — 4
Carlos .............. 3 — 3
Rafa ................. 3-3
Prisci ............... 3 — 3
Manolo I .......... 2 — 2
Alfredo ............ 2 — 2
Bermúdez ........ 2 — 2
Espinosa .......... 2 11
Manolo II ........ 1 — 1
Pagés ............... 1 — 1
Arroyo ............. 1 — 1
Roberto ........... 0 — 0
Lozano ............ 0 — 0

Coeficiente: 2,1.

El mejor, Rafa

Tras una primera parte discreta, 
como la de todo el equipo verdi
blanco, Rafa salió en la segunda 
como un auténtico ciclón, ocasio
nando la mayoría de las jugadas de 
peligro en el área torrijeña. No ha
bía entrado con buen pie en la Li
ga, pero parece que ya empieza a 
coger onda este jugador, que tiene 
una admirable clase y buena velo
cidad. Ya decimos que frente al 
Torrijos fue el abanderado del jue
go ambicioso que practicó el Tole
do en la segunda mitad. Espera
mos que en los próximos encuen
tros los dos tiempos le salgan igual 
de bien, con lo que merecería, sin 
pensarlo dos veces, la calificación 
máxima. Sólo con la jugada que al

sidir la fiesta de los cazadores de 
España me enorgullece tremenda
mente.

, La afición de la señorita Basa
rán Conde enciende sus ojos cuan

final del partido trenzó con Arroyo 
nos dio idea de adonde puede lle
gar este jugador.

C. D. SAN PRUDENCIO
T.Ptos. Tarj.

Luna ............ .... 4 — 4
Moreno ........ .... 3 — 3
Roberto ........ .... 3 — 3
Hernández .... .... 2 _ 2
Clavero ......... .... 2 — 2
Quique ......... .... 2 — 2
Oliva ............ .... 1 — 1
Andrés ......... .... 1 — 1
Pepe ............ .... 2 2 0
Epi ............... .... 1 1 0
Salinero ....... .... 1 1 0
Gabriel ......... .... 0 — 0
Abellán ........ .... 0 — 0
Zamorano .... .... 0 — 0
Mauri .......... .... 0 — 0
Franchu ....... .... 0 — 0
Zaldúa ........... .... 1 2 — 1
Sito .............. .... 0 2 —2

Coeficiente: 0,8.

El pasado dojmingo el Sampru 
consiguió arrancar un valioso posi
tivo al Ciudad de Los Angeles, en 
Madrid. Los goles marcados por 
los talaveranos fueron obra de dos 
juveniles, Quique y Salinero, para 
los que este partido era un bautis
mo de fuego con los filiales talave
ranos.

Y a Quique precisamente debe
mos destacarle como el mejor. Con 
el número 10 a la espalda, actuó 
todo el partido pegado a la banda 
izquierda y se fue de su marcador 
como y cuando quiso. Y eso que el 
chaval es muy técnico y el estado 
del terreno de juego, vergonzoso, 
no le favorecía.

Sus mayores armas son la rapi
dez, la habilidad y el toque de ba
lón. Posee un buen regate y siem
pre busca la puerta contraria. Al 
final del encuentro, Carlos Cane- 

do nos relata motivos cinegéticos 
que ha vivido y que han quedado 
aprisionados en su joven personali
dad.

—Amo el monte y las amplias 
llanuras. No sé como explicarlo, 
pero me siento más mayor, más 
responsable cuando estoy en lo alto 
de la sierra, asistiendo a una jorna
da cazadora.

«Diana Cazadora 82» sabe tam
bién de tiradas de tórtolas y gan
chos de perdices. Ha disparado al 
conejo a tenazón y conoce de las 
posturas idóneas para abatir la 
presa y del enmascaramiento más 
perfecto para disparar a la volátil.

—Mi padre ha sido un compren
sivo maestro. El me ha inculcado 
esta afición que no cambiaría por 
ninguna otra cosa.

Una inteligente opinión para 
una bella cazadora. ¡Enhorabuena!

H. P.

llada, su entrenador, nos señalaba 
que estaba muy satisfecho de su 
actuación y que, por tanto, podía 
estar en cualquier momento entre 
los once que cada domingo saltan 
al campo. Quique es una prueba 
más de que ningún equipo puede 
dar de lado a la cantera.

U. D. SANTA BARBARA
Ptos. Tarj. T.

Valentín ...........
Miguel Angel ...
Parra ...............
Briones............
Vicente ............
Tocano ............
Ceju .................
Guti .................
César ...............
Arturo .............
Tante ..............
Ricas ...............
Angel ...............
Juli ..................
Ocaña ..............

Coeficiente: 3,3

5-5
5 — 5
5-5
5 1 4
4-4
4-4
4 — 4
3 - 3
3-3 
3-3 
2-2
1 — 1
1 - 1
1 — 1

El mejor, Valentín
No sólo porque consiguiera los 

dos goles de su equipo en Illescas 
frente al Ocaña, sino, aparte esta 
razón, además por su trabajo colo
sal en la defensa y en la zona an
cha, Valentín fue el mejor de los 
veintiséis jugadores que salieron al 
terreno de juego. Este jugador 
blanquiazul, cuando no brilla en 
una actuación como la del domingo 
pasado, da, sin embargo, siempre 
muestras de su clase. Cuando juega 
bien, el tío lo borda: corta el juego 
del contrario contundentemente y 
controla la pelota con la cabeza al
ta, siempre atento a lo que los 
compañeros se desmarquen. Desde 
luego, es de los mejores, aunque 
hay que esperar a ver si sus actua
ciones buenas se repiten en la larga 
temporada.

Ases de la raqueta

Juan Antonio 
Rodríguez 
Aransay

Un campeón pasó por Tala- 
vera en el breve tiempo de una 
semana sentando cátedra de 
modestia, deportividad y ele
gancia, tres cualidades muy di
fíciles de aunar en un deportis
ta.

En la víspera de jugarse las 
semifinales del reciente Trofeo 
de Tenis Ciudad de Talavera, 
haciendo un aparte en su entre
namiento, amablemene se pres
tó a una breve entrevista para 
las páginas deportivas de YA de 
Toledo.

Nacido en Madrid en el año 
1962, cuenta en la actualidad 
veinte años, iniciando su anda
dura tenística a los catorce, 
perteneciendo desde entonces 
al Club de Tenis Chamartín, 
ocupando en la actualidad el 
número tres del mismo. Sus 
primeras salidas en torneos im
portantes las realizó fuera de 
nuestras fronteras, concreta
mente en los países escandina
vos: Suecia, Noruega, etc., lo
grando un buen puesto en la 
clasificación final, que le ani
maron a seguir participando en 
Francia e Italia en torneos para 
menores de dieciocho años, 
consiguiendo en ambos unos 
honrosos lugares altos en la ta
bla final.

Volviendo al principio de la 
entrevista, nos decía que se en
contraba muy animado para ga- - 
nar la semifinal del torneo de 
Talavera, pero que veía muy di
fícil ganar la final del mismo, 
dado que el favorito de la mis
ma, el surafricano Venter, se 
encontraba en un gran momen
to de juego y que sería muy di
fícil sorprenderle. Pero, parado
jas del deporte de la raqueta, el 
favorito cayó en la semifinal 
sorprendentemente y se encon
tró con un rival, el francés 
Grandjean, qua le iba mejor a 
su estilo de juego,

como así fue derrotándole fá
cilmente en sólo dos «sets».

Al preguntarle sobre la im
presión que le había producido 
el público de nuestra ciudad 
encontraba mucha afición en el 
mismo, aunque particularmen
te la chiquillería no guardase 
mucho silencio durante los par
tidos, no tenía en la actualidad 
gran importancia, lo importan
te es que fueran familiarizándo
se con las competiciones, ya 
que en su día serían entendidos 
en la materia. Finalmente dijo 
encontrase muy a gusto en Ta
lavera en este su segundo año 
que participa en el torneo, que 
espera volver en el año próximo 
para intentar revalidar su 
triunfo, finalmente envió un 
cordial saludo para toda la afi
ción local.

Ecos del torneo

Desde estas páginas es junten-. 
hacer mención a los miembros 
del comité organizador del tor
neo que calladamente «entre 
bastidores» han conseguido lle
var a buen fin salvando muchos 
obstáculos el feliz desenlace de 
la competición. Cuando fue 
preciso se arbitraron partidos, 
se empuñó la escoba, se achicó 
el agua de las pistas en los días 
de lluvia, en fin, todo lo preciso 
para que todo funcionara lo me
jor posible. Vaya desde estas 
páginas un merecidísimo aplau
so para los Alfonso, Alfredo, 
Faustino, Segundo, Frutos, Sil- 
ván, Eugenio y algún otro más, 
y en particular al «cerebro» del 
torneo, el infatigable Fernando, 
que año tras año no escatima 
esfuerzos por conseguir que el 
nombre de Talavera suene en 
toda la geografía no sólo nacio
nal, sino en diversos países de 
Europa y otros del mundo. Que 
la ilusión de este grupo de de
portistas no decaiga para el 
bien del deporte del tenis, que 
tan hondo arraigo tiene en 
nuestra ciudad.
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Toledo
Se recupera de las heridas en la residencia

Una niña de nueve años se despeñó 
con su «bici» por el terraplén de San Antón

Desde la 
parte 

superior 
del 

terraplén 
cayó

Yolanda 
con su 

bicicleta 
hasta la 

carretera.
Desde 

luego, el 
lugar es 

sumamente 
peligroso, y 
mucho más 

para los 
niños

Una niña de nueve años ha estado a punto de morir. 
Su madre, Sagrario, con voz trémula y llorosa, mani
festaba ayer a YA de Toledo que la ha salvado su 
ángel de la guafda, «que cayó por el terraplén con ella 
-y me la ha librado de la muerte». El lugar donde ha 
ocurrido el accidente se encuentra situado en las in
mediaciones de la carretera de Madrid, dentro del

barrio de San Antón. En el terraplén allí existente, en 
cuya explanada inmediata juegan alegremente los ni
ños de la zona, hace algunos meses sucedió un hecho 
parecido, protagonizado por un niño que, al igual que 
Yolanda Aragón Arroyo, no ha pagado afortunada
mente con su vida la desidia de las autoridades com
petentes.

Eran sobre las seis de la tarde 
del viernes cuando la pequeña Yo
landa, de nueve años, muy lista pa
ra las cosas de la casa, aunque tie
ne una enfermedad que es la deso
bediencia, según su madre, salió a 
hurtadillas del domicilio paterno, 
situado en la calle de San Antón. 
«Yo me encontraba tendiendo sus 
babies y me preguntó si había ido 
ya a casa de mi padre a arreglar la 
casa suya, que se encuentra a orilli- 
ta de la nuestra. Le dije que no, y 
sin que me diera cuenta se marchó 
con la llave que nosotros tenemos 
de la casa de mi padre. Allí está 
guardada la bicicleta. Yo le dije a 
mi hija que estudiara, pero ella tie
ne la enfermedad de la desobe
diencia y se marchó», nos cuenta 
Sagrario Arroyo, madre de Yolan
da. De lo que ocurrió momentos 
después poco se sabe. Yolanda, co

Con los consultorios del Polígono y Santa Bárbara

Veinte mil vecinos de Toledo 
tendrán más cerca al médico

Los consultorios médicos del Polígono Industrial (barrio de Santa María 
de Benquerencia para los organismos oficiales) y de Santa Bárbara podrán 
ponerse en funcionamiento pleno durante el próximo año, con lo cual unas 
veinte mil personas dispondrán de asistencia sanitaria directa, no teniendo 
que acudir al ambulatorio de la Seguridad Social, al completo siempre al 

■dispensarse atención a pueblos próximos a la capital.
Es una de las conclusiones obte

nidas de la reunión celebrada ayer 
por la mañana en Toledo entre el 
alcalde de la ciudad, Juan Ignacio 
Mesa, y el subdirector general de 
Asistencia Extrahospitalaria. La 
construcción de ambos locales está 
iniciada ya, encontrándose mucho 
más avanzado en el barrio de San
ta Bárbara, donde hace pocos días 
se ha adjudicado la segunda fase. 
El consultorio del Polígono Indus
trial está prácticamente adjudica
do. La asistencia de medicina de 
cabecera y pediatría es atendida en 
la actualidad en este último barrio 
en una consulta provisional que no 
reúne en absoluto condiciones para 
dispensar una medicina de primera 
asistencia, al ser un local muy re
ducido para el importante número 

-de consultas que se ven allí todos 
K» días. No obstante, los vecinos 
del Polígono podían, de algún mo
do, sentirse como privilegiados, 
pues al menos no tenían que acudir 
al casco urbano de Toledo para re
cibir una asistencia a nivel de mé
dico de cabecera o para ponerse, 
Por un ejemplo, una inyección. Eso 
es lo que en la actualidad se ven

mo en tantas otras ocasiones, cogió 
la «bici» del domicilio del abuelo y 
se puso a dar vueltas por la expla
nada que hay próxima a su casa, 
con tan mala suerte que se despeñó 
f>or el terraplén. Fue a caer justo a 
a carretera de Madrid, siendo re

cogida por un automovilista. Sa
grario especulaba con la posibili
dad de que se le hubieran roto los 
frenos. De lo que sí está segura es 
de lo siguiente: «Estoy casi segura 
que no cayó desde el punto más 
alto, sino por otro sitio de menor 
altura. De no haber sido así, a estas 
horas mi hijita podría estar muer
ta. Ya le digo que porque ha caído 
su ángel de la guarda con ella.» Sa
grario interrumpe estas observa
ciones para llorar un poco más, se
guramente por lo que podía haber 
pasado. La madre reanuda sus la
mentaciones para decirnos que no 

obligados a hacer los habitantes 
del barrio de Santa Bárbara, uno 
de los más populosos de la ciudad.

En la reunión de ayer se ultimó 
el personal con que contarán am
bos consultorios, cuya nómina y 
aparatos correrán a cargo del Mi
nisterio de Sanidad, a través de la 
Subdirección General de Asisten
cia Extrahospitalaria. También 
3uedaron perfiladas las, especiali- 

ades que se dispensarán en am
bos centros. Es segura la dispensa
ción de medicina de cabecera, de 
pediatría, un miniservicio de ur
gencias y la existencia de varios 
ATS. Es incluso probable que se 
implanten otras especialidades, 
con lo cual serán aún menos los 
toledanos de esos dos barrios que 
tendrán que desplazarse al ambu
latorio situado en la avenida de 
Barber. Los horarios de ambos 
consultorios fueron examinados en 
el encuentro del que hablamos. La 
construcción de los dos consulto
rios supondrá una inversión de 
unos cuarenta millones de pesetas, 
diez de los cuales serán aportados 
por la Caja de Ahorros en el centro 
del Polígono al ser también un ho
gar de jubilados.

sabe cómo el alcalde no vigila estas 
cosas, y la asociación de vecinos, y 
todas las autoridades, expresa la 
buena mujer, llegando a una refle
xión absolutamente válida: «Lo 
que ocurre en este país es que has
ta que no pasa un accidente no se 
toman medidas para evitarlo.»

El estado de Yolanda Aragón 
era ayer por la mañana satisfacto
rio. Pasó la noche internada en la 
UVI, pero al observarse que no te
nía ninguna lesión peligrosa deci
dieron subirla a la planta sexta de 
pediatría de la residencia Virgen 
de la Salud. El doctor que la aten
dió, muy amablemente nos dijo 
que Yolanda se encuentra bastante 
bien, sin que haya sufrido fractura 
alguna. Al parecer lo que más preo
cupó en un principio a los médicos 
que la atendieron era un golpe en 
la cabeza que, al parecer, se lo dio

La Policía celebró el día 
de su Patrón

Los miembros dé la Policía toledana celebraron, como cada año, la 
festividad de los Angeles Custodios, patrón del Cuerpo, con un acto 
religioso celebrado ayer por la mañana en la iglesia de San Ildefonso de 
nuestra capital.

Al acto asistieron diversas autoridades y miembros de la Policía toleda
na, entre los que se encontraban Ramón Gómez Silva, comisario jefe 
accidental del Cuerpo, y José González Pagliery, comandante jefe de las 
fuerzas de Policía Nacional de la provincia de Toledo.

José María Gómez Jane, consiliario 
diocesano de Acción Católica

En el Seminario Menor se ha 
celebrado la asamblea diocesana 
del Movimiento Rural de la Acción 
Católica, que, baio el lema «Pre
sencia evangelizaaora del seglar en 
el medio rural», ha reunido a sesen
ta participantes y ocho sacerdotes 
de quince pueblos de la diócesis. 
La asamblea, que no tuvo un ca
rácter masivo, sino meramente re
presentativo, analizó la necesidad 
de organizar por comarcas una ac
tualización del clero y acordó, fi
nalmente, sq ejecución.

El señor cardenal, que presidió 
la Eucaristía, hizo público el nom
bramiento del nuevo consiliario di- 
cesano, don José María Gómez Ja- 
né, y de la presidenta diocesana, 
doña Julita Zaragoza. En su homi
lía, el cardenal animó a seguir en 
este apostelado, tan beneficioso 
para los pueblos, e invitó a partici

en su propia casa y no con motivo 
de la caída.

Oficialmente se conocía la 
peligrosidad

Efectivamente, a Yolanda la ha 
debido proteger un ángel de la 
guarda porque de lo contrario no 
se explica que la pequeña no haya 
sufrido heridas mayores. Como mí
nimo cayó desde una altura de cin
co metros, si bien en la fotografía 
que reproducimos, el terraplén al
canza unas cotas más elevadas. La 
Asociación de Vecinos La Verdad, 
del barrio de San Antón, nos hizo 
llegar ayer una nota. Entre otras 
cosas denuncian lo siguiente: «Esta 
Asociación se ve obligada a reiterar 
una vez más a los organismos co
rrespondientes —Mopu y Ayunta
miento— la construcción con ur
gencia del muro ya proyectado, 
que evite los peligros de accidentes 
que se vienen produciendo con de
masiada frecuencia o, en su defec
to, se proceda a instalar vallas pro
tectoras hasta tanto se lleve a cabo 
la realización del muro, tantas ve
ces solicitado por esta Asociación y 
por los vecinos afectados:

Puestos al habla con el alcalde 
de Toledo, Juan Ignacio de Mesa, 
manifestó a YA que efectivamente 
las vallas están encargadas desde 
hace un mes, aproximadamente, 
añadiendo que el muro está pro
yectado, pero al suponer una inver
sión de unos diez millones se habia 
aplazado su construcción para una 
segunda fase, tras el arreglo de va
rias calles del barrio. Asimismo re
conoció a este diario que en el 
Ayuntamiento eran conocedores 
del peligro potencial del terraplén.

En fin, mientras las vallas en
cargadas llegan al Ayuntamiento, 
Yolanda, esta niña que tiene una 
enfermedad pareja y propia de su 
edad, la desobediencia y la irrefle
xión en sus actos, se ha despeñado 
desde varios metros de altura con 
gran peligro de perder la vida. Me
ses atrás le ocurrió a otro niño. 
Esperemos que la demora de esos 
elementos de protección no se co
bre una vida, como parece ser el 
destino de esta trampa urbanística 
para la infancia.

par activamente en la visita del 
Papa.

Tras la presentación de los pue
blos participantes tuvo lugar, por 
la mañana, una charla-coloquio a 
cargo de doña Pilar Sánchez Casa
do, presidenta nacional de Acción 
Católica, sobre el tema «Apostola
do seglar y movimiento rural adul
to». Seguidamente se expuso el 
plan de trabajo para el curso 
1982-83, referente a los temas de 
trabajo, el paro, la situación socio- 
política, la familia, el ocio y la di
versión.

Por la tarde, tras la reunión por 
comarcas —La Sagra, Fuensalida y 
La Mancha—, don Pedro Sobrino, 
coordinador de la visita del Papa a 
Toledo, informó a los asistentes so
bre la marcha de los preparativos 
del viaje.

El PSOE, por fin, 
interpone recurso 
al nombramiento 
de Payo

Como ya había anunciado 
hace tiempo, el PSOE ha deci
dido interponer recurso de re
posición contra el real decreto 
por el que Gonzalo Payo Subiza 
fue designado presidente de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha. Los motivos 
que arguye el PSOE son que el 
nombramiento es nulo de pleno 
derecho, ya que el estatuto de 
autonomía de la región señala 
que en la asamblea deben estar 
las personas que designen los 
partidos, de acuerdo con el nú
mero de parlamentarios que 
posean en las Cortes generales 
y en ese momento la Cortes es
taban disueltas, por lo que no 
era posible determinar el nú
mero de parlamentarios de ca
da partido.

En el recurso que los socialis
tas envían a la Presidencia del 
Gobierno exponen los antece
dentes al nombramiento desde 
la publicación del estatuto has
ta el nombramiento. Una vez 
publicado el estatuto, Gonzalo 
Payo, entonces presidente de la 
junta preautonomica, dirigió un 
escrito a los secretarios provin
ciales y regionales de UCD y 
PSOE para que le enviasen los 
nombres de las personas que 
iban a constituir las cortes re
gionales provisionales.

Sin embargo, y debido a la 
disolución de las Cortes Gene
rales el día 30 de agosto, el se
cretario regional del PSOE, Jo
sé María Gómez, envió otro es
crito a Gonzalo Payo. En él se 
indicaba la imposibilidad de 
elegir a los representantes de la 
asamblea porque en la disposi
ción transitoria tercera del es
tatuto se señalaba que las cor
tes regionales se compondrían 
de un número de parlamenta
rios en función de los miembros 
de cada partido en las Genera
les, y en ese momento los socia
listas entienden que no existían 
parlamentarios de ningún par
tido. Por ello, y según la versión 
del PSOE, la composición de la 
asamblea provisional de la re
gión era técnica y legalmente 
imposible.

Ante esto, los socialistas 
piensan que el nombramiento 
es, según la ley de Procedimien
to Administrativo, nulo de ple
no derecho, o al menos, inváli
do. Por esta razón José María 
Gómez envió una carta a Gon
zalo Payo proponiendo un apla
zamiento de la convocatoria 
hasta que fuese legalmente po
sible tal designación.

Igualmente los socialistas en
tienden que el mandato de di
putados y senadores de las Cor
tes Generales termina el día de 
disolución de las Cámaras, en 
caso de que ésta sea anticipada. 
Por tanto, el PSOE, dentro de 
su recurso, alega que no puede 
hablarse de diputados y sena
dores de las cinco provincias de 
la región y, en consecuencia, era 
imposible el número y la pro
porción de los que pertenecían 
a jos diversos partidos. Creen 
que tampoco puede resolverse 
el problema acudiendo a las 
funciones de las diputaciones 
permanentes que, después de la 
disolución, funcionan en el 
Congreso y en el Senado, ya 
que su misión es una simple 
prórroga de funciones y no de 
mandato representativo.

En definitiva, el PSOE cree 
que en la sesión constitutiva de 
la asamblea, al ser una convoca
toria nula de pleno derecho, no 
pudo adoptarse ningún acuerdo 
válido, ya que en la reunión só
lo estaban UCD y AP, y por 
tanto, ésta no tenía valor legal 
ni reglamento alguno. Por últi
mo, el Partido Socialista piensa 
que hubiera sido mejor esperar 
a los resultados de las próximas 
elecciones legislativas del 28-0 
para constituir la asamblea 
provisional.
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El 28 de octubre, elecciones
Tribuna política

UCD: El centro
UCD nació a la vida pública con un propósito 

definitivo: evitar la bipolarización de la vida 
pública española y modernizar el Estado y la 
sociedad por la vía de la reforma.

El balance que puede ofrecer en unos pocos años 
de Gobierno en la consecución de ambos objetivos 
es globalmente positivo, aunque, como en toda obra 
humana, haya habido fallos e insuficiencias. No 
podría ser de otra manera, porque, al inaugurarse el 
régimen político democrático, UCD, desde el Go
bierno de la nación, se encontró con todos los pro
blemas de España planteados a la luz pública al 
mismo tiempo y requiriendo-todos urgentes solucio
nes. Se ha dicho —y es verdad— que gobernar es 
elegir, es marcar prioridades, y UCD tuvo que op
tar. Resulta por ello demagógico acusar a UCD de 
lo que no ha hecho, olvidándose de lo que ha reali
zado. No se pueden resolver todos los problemas 
simultáneamente, y menos aún cuando la crisis eco
nómica dificulta permanentemente la acción de go
bierno e impide atender reivindicaciones que, aun 
siendo legítimas, deben ceder ante otras necesida
des perentorias que afectan más directamente a los 
intereses nacionales.

Hoy, todos los partidos tienden hacia el centro 
político como consecuencia del impulso moderador 
y de la fuerza magnetizadora que ha impuesto UCD 
como partido centrista. Hoy se han realizado o es
tán en curso de realización reformas que aproximan 
la sociedad española cada vez más a las sociedades 
del Occidente europeo. Y UCD, en esta tarea, ha 
sabido integrar en sus decisiones a una gran mayo
ría de españoles, porque hay decisiones que, por ser 
esenciales para la- convivencia, necesitan de un am
plio respaldo para que sus efectos sean duraderos y 
proporcionen estabilidad social. Es una acción de 
gobierno que no siempre perciben los ciudadanos, 
pero que es imprescindible para asegurar la perma
nencia y perdurabilidad de las instituciones.

Y al mismo tiempo, UCD tenía que organizarse 
como partido político; tenía que extenderse e im
plantarse por todo el territorio nacional; tenía, en 
suma, que institucionalizarse. Cualquier empresario 
sabe el tiempo que tarda en cuajar una empresa, 
cualquier agricultor conoce el tiempo que tarda en 
cuajar una buena tierra de labranza, un viñedo o un 
olivar; cualquier ciudadano es consciente del tiem
po que lleva formarse en una profesión o en un 
trabajo. Un partido político no es una excepción. Y 
a UCD, que ha tenido que gobernar, se le ha exigido

como realidad
permanentemente que fuese un partido consolidado 
cuando apenas acababa de nacer. UCD ha atravesa
do una crisis, hoy felizmente superada, que ha sido 
una crisis de crecimiento primero y una crisis de 
definición después. Pero hoy, UCD es un partido 
institucionalizado. Se han marchado quienes ha
bían creado los conflictos o quienes prefieren posi
ciones más a la derecha o más a la izquierda. Nos 
hemos quedado los centristas. Nos hemos quedado 
quienes en un centro político, no como bisagra, sino 
como alternativa de gobierno al socialismo. Nos 
hemos quedado quienes creemos que las institucio
nes deben sobrevivir a las personas por importantes 
que éstas sean. Nos hemos quedado quienes pensa
mos que UCD, como toda institución humana, es 
perfectible, pero que el perfeccionamiento debe ha
cerse desde dentro, utilizando la convicción y los 
mecanismos democráticos internos, luchando, en 
fin, por los votos de los militantes para obtener su 
confianza.

UCD es el centro políticamente organizado, pese 
a quien pese. UCD ha sido, es y será un partido 
integrador y reformista que actuará siempre desde 
la moderación porque los conflictos latentes en la 
sociedad española tienen todavía virtualidad sufi
ciente para provocar una radicalización que lucha
remos por erradicar definitivamente de España.

Hemos invertido el proceso histórico español; un 
proceso que durante muchos años ha - producido 
confrontaciones incontrolables y radicales que, a su 
vez, han generado un autoritarismo incorppatible 
con la dignidad de ciudadanos libres.

La superación de la crisis de la UCD pone de 
relieve que UCD es un partido verdaderamente ins
titucionalizado. Y sólo desde una institución es po
sible implantar la moderación, conseguir la integra
ción, realizar reformas graduales, asentar la demo
cracia, consolidar el Estado democrático, moderni
zar la sociedad y realizar una acción de Gobierno 
que responda a los intereses de una gran mayoría de 
españoles. La institucionalización del centro políti
co se llama Unión de Centro Democrático.

Gregorio PELAEZ REDAJO
Candidato de UCD al Congreso

N. de R.: Continuamos hoy la sección abierta ayer 
en la que los principales líderes políticos provincia
les definirán con artículos los postulados más im
portantes de sus partidos.

PSOE y UCD utilizarán 
procedimientos inversos 
en su publicidad

Aunque no se sabe con exacti
tud, parece ser que entre un 30 y 
un 40 por 100 de los electores no 
tienen aún su voto decidido. Por 
eso los próximos días van a ser de
cisivos para la inclinación del voto 
hacia unos partidos determinados. 
YA de Toledo se ha interesado por 
la campaña publicitaria fija que 
piensan hacer los partidos mayori- 
tarios en la provincia de Toledo 
durante los días venideros y hemos 
obtenido respuesta de Unión de 
Centro Democrático y del Partido 
Socialista Obrero Español. Antes 
conviene hacer referencia al inicio 
madrugador de Alianza Popular en 
la promoción del líder nacional del 
partido, Manuel Fraga. En el día 
de ayer Toledo se vio parcialmente 
«inundado» con banderolas pen
diendo de los báculos del alumbra
do con la cara de Fraga y el lema 
«es la hora de las soluciones».

Unión de Centro Democrático 
(UCD) piensa utilizar una táctica 
parecida en lo que se refiere a la

explotación al máximo, en una pri
mera etapa de la campaña del líder 
nacional, en este caso de Landelino 
Lavilla. Durante los próximos días 
el señor Lavilla aparecerá insisten
temente por Toledo y provincia en 
carteles con el mensaje conciso 
directo «Landelino Lavilla respon
de». En una segunda etapa el señor 
Lavilla responderá en las vallas y 
pósters a las preguntas más acu
ciantes que teóricamente le harían 
sus electores. Finalmente, en una 
última etapa, se explotará la ima
gen del número uno de UCD de 
Toledo al Congreso, Rafael Arias 
Salgado. Al tiempo, el trío de aspi
rantes al Senado aparecerá foto
grafiado en la publicidad. El resto 
de los aspirantes ucedistas al Con
greso no serán utilizados en estos 
mensajes.

El PSOE ha ideado el proceso 
contrario. Primero se lanzará la 
imagen de los aspirantes toledanos 
al Congreso.

—Noticiario electoral-------------------------------------------

Las urnas, desempolvadas
El Gobierno Civil de Toledo y la Junta Electoral Provincial han pedido 

a los ayuntamientos de la provincia que les comuniquen en breve plazo 
el estado de las urnas y de las cabinas que se utilizaron para seleccionar 
la papeleta en elecciones pasadas con el fin de renovar las que hubieran 
sufrido desperfectos.

El recuento de votos que el 28 de octubre se utilizará en la provincia 
de Toledo será, al parecer, muy similar al realizado en 1979 y 1977. La^ 
402 secciones comunicarán al Gobierno Civil de Toledo, a través de lo? 
secretarios municipales, el número de votos obtenidos por cada partido 
político, y a su vez el Gobierno Civil enviará al Ministerio del Interior el 
escrutinio provincial mediante el sistema DEX, de fotografía instantánea 
a través del hilo telefónico.

Los 18 millones de papeletas en las que figurarán las 17 candidatuas 
al Congreso y el millón de papeletas del Senado han sido ya encargadas 
por la Junta Electoral Provincial, que ya tiene las pruebas de las impren
tas en su poder y espera en esta misma semana empezar su impresión y 
distribución.

UNION DE CENTRO 
* DEMOCRATICO 

TOLEDO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

AL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS: AL SENADO:

Rafael Arias Salgado 
Gregorio Peláez Redajo 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz 
Lamberto García Pineda

José Luis García Ferrero 
Protasio Angulo Toledo

Jesús Torres FernándezMaría

Angel María Ferrero Corral

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 
Día

3
4

de 
de

octubre: 
octubre:

A 
A

las 12,30 de la mañana, en el 
las 7 de la tarde, en discoteca

Instituto Padre Juan de Mariana, de Talavera. 
Darling, de Oropesa.

Día 5 de octubre: A
a las 8,30 de la tarde, en discoteca Fedra, de Belvis de la Jara, 
las 8 de la tarde, en el cine María Cristina, de Toledo.
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Cultura y vida toledanas
El túnel del tiempo

CARL Sagan cree nos lo conto hace un par de semanas en su 
programa «Cosmos»— que por mas rizos que hagamos con la 
velocidad de la luz, nunca lograremos la vieja y fáustica aspira
ción humana de retornar a otras épocas del tiempo pasado. Claro que 

el señor Sagan no ha tomado en cuenta al Ayuntamiento de Toledo 
y las posibilidades retro-cronológicas de los acuerdos de la Permanen
te municipal.

Sin la colaboración de sofisticados procedimientos físicos, sin el 
concurso de máquina de tiempo alguna e incluso renunciando al 
auxilio de la velocidad de la luz y sus prodigiosos efectos de desacele
ración temporal, el Ayuntamiento de Toledo se ha propuesto el retor
no de la plaza de Zocodover al pasado, sin más logaritmo ni cábala 
científica que el decreto oportuno y una asignación presupuestaria que 
provocaría carcajadas entre las señoras de la limpieza de la NASA.

La idea, según parece, es devolver a la plaza mayor toledana su 
antigua fisonomía, recuperando del depósito municipal las viejas ba
randillas que circundaban el área peatonal y proceder al descubri
miento —¡qué ocasión para egiptólogos en paro!— de los urinarios 
pera señoras y caballeros que esconde el subsuelo de la plaza desde el 
último remozamiento.

Un proyecto proustiano de reencuentro con la infancia perdida, 
cuando la azulejería talaverana ponía marco artesanal a la actividad 
de los uréteres y las barandas de hierro forjado encerraban un aprisco 
de inimaginables seres sin televisores ni automóviles de antes de los 
plazos y los pisos en el Polígono.

Se intenta además, con la nueva-vieja estética, fomentar esta parte 
entrañable del área urbana de Toledo como recinto de convivencia 
ciudadana, dotándola de tan simples y fundamentales elementos para 
las relaciones humanas distendidas como unos bancos, pero de los de 
asiento gratuito, sin devengos ni intereses.

Tal vez así, conseguida esa atmósfera de hogaño, reencontraremos 
todos el Balbec nostálgico que llevamos dentro; y, a lo mejor hasta 
volverán las oscuras golondrinas y las tupidas madreselvas, y puede 
que renazcan las chachas de mandiles festoneados y cofia de puntillas 
junto al militar de espadín y ros acharolado, en plan «revival» zarzuele- 

' ro. No habría de faltar la música del maestro Guerrero para completar 
cuadro tan vistoso, retro y convivencial.

Aquí, en este Toledo nuestro manriqueño, cualquiera tiempo sigue 
siendo mejor, y nuestro Tajo, a diferencia de los otros ríos, nunca irá 
a dar al mar ael morir a su tiempo, sino a una postal o a un cuadro, 
que es otra forma de muerte más intemporal e histórico-artística. A 
fuerza de creerse Toledo «una ciudad sin tiempo», los toledanos, con 
su Corporación municipal a la cabeza, viajamos por el pasado como los 
«vip» por el acceso de personalidades de Barajas. Gozamos de derecho 
de portazgo.

Cari Sagan ignora lo mucho que Toledo tiene que decir al mundo 
en eso del túnel del tiempo, el eterno retorno y hasta en la cuadratura 
del círculo.

Mariano CALVO

Un toledano, en la Universidad 
de Bagdad

Carlos Rubio López de la Llave 
es natural de Cazalegas, de treinta 
y un años; cuando terminó su li
cenciatura en Historia en la Com
plutense de Madrid se trasladó a 
hacer el doctorado a la de Califor
nia (Berkeley), para terminar ex
plicando lecciones de lengua espa
ñola en la Universidad ALMustan- 
siriya, de Bagdad, la que fundó en 
el siglo XIII el califa Al-Mustansir 
bi-Allah (1226-1246).

Creo que interesará a nuestros 
lectores lo que nos explica el joven 
profesor de la lejana capital del 
Irak, que ha tenido que cerrar sus 
centros de estudios a causa de la 
guerra que sostiene con Irán.

En Bagdad hay un departamen
to con cuatro profesores españoles 
(dos catalanes, un andaluz y él) 
donde se explican cinco cursos de 
lengua española. En la Escuela Di
plomática se desarrollan también 
enseñanzas de arte, historia y cul
tura hispánicas.

En los primeros cursos se utiliza 
el inglés y en los tres últimos el

Fotografía

José María Moreno y Víctor Pinel exponen en Benacazón
Hasta el próximo día 8, José María Moreno y Víctor Pinel manten

drán abierta una exposición conjunta de fotografía en el palacio de 
Benacazón, compuesta por un total de 50 obras.

Haciendo una breve reseña de la 
trayectoria de ambos artistas, po
demos señalar que José María Mo
reno, hijo de nuestro compañero en 
las tareas informativas Luis More
no Nieto, nace en Toledo en 1952, 
desarrollando su actividad fotográ
fica a partir de 1969. Ha publicado 
fotografías en prensa nacional y lo
cal, así como en libros y guías 

español, que llegan a dominar por 
completo.

En el Instituto Hispano-Arabe 
de Cultura se dan también ense
ñanzas de español; nos aclara que 
nuestro Ministerio de Asuntos Ex
teriores apenas si envía fondos pa
ra atender las exigencias de una 
enseñanza muy querida por los ira
quíes.

Las ciudades más evocadas por 
aquellos estudiantes son Córdoba y 
Toledo. A nuestra ciudad la llaman 
Tolaitala y la recuerdan por los re
latos de Al-Idrisi: «La ciudad que 
tiene una máquina hidráulica que 
hace subir las aguas a 90 codos de 
altura... Los jardines que rodean a 
Toledo están surcados por canales 
con norias y huertos que dan los 
mejores frutos de ALAndalus».

Bagdad es una ciudad cosmopo
lita, con una población de dos mi
llones de habitantes de todas las 
razas:' árabes, sirios, armenios, in
dios, persas y turcos.

El rió Tigris la divide en dos 
inmensas ciudades envueltas en 

turísticas de Toledo. Premiado va
rias veces en concursos fotográfi
cos, ha realizado tres exposiciones 
colectivas y tres individuales, si 
bien en el momento actual tiene 
otras dos en preparación.

Esta exposición, José María se 
la ha dedicado a su padre y, como 
señala en el catálogo, a los treinta 
y siete años que este ejemplar 

palmeras y naranjos. Los habitan
tes de Bagdad viven desde niños 
bajo la influencia de los sacerdotes 
mahometanos. A juicio del ilustre 
arabista, se trata del pueblo más 
religioso que ha conocido, hasta tal 
extremo que cuando llegaron unos 
setenta alumnos de Bagdad a la 
catedral de Córdoba, mientras se 
celebraban los oficios católicos, 
ellos comenzaron a cantar los su
yos y no pudieron callar sus excla
maciones ante las plegarias árabes 
que leían en los muros.

Las mismas súplicas se repitie
ron en Toledo en la mezquita del 
Cristo de la Luz, la que visitaron 
no con curiosidad de turistas, sino 
con fervor de peregrinos. Para ellos 
había sobre el Tajo el Alcántara 
(puente, en árabe) y en sus calles 
una mezquita; indudablemente es
taban en Tolaitala, perla de Al- 
Andalus.

Clemente FALENCIA
FLORES

hombre ha dedicado a la ciudad. 
«Pienso que todos los toledanos le 
debemos algo, y yo he hecho paten
te mi reconocimiento de esta ma
nera.»

Víctor Pinel, por su parte, inicia 
con esta muestra el que deseamos 
sea largo caminar por el fantástico 
mundo de la fotografía, y para ello 
ha seleccionado una variedad de 
temas que nos dan una idea bas
tante exacta de lo que es capaz de 
hacer.

Hoy se inaugura el I Congreso 
Internacional de las Tres Culturas

Toledo celebra a partir de hoy, y hasta el jueves día 7, en el marco de 
San Juan de la Penitencia, el I Congreso Internacional Encuentro de las 
Tres Culturas», que desarrollará 35 conferencias y cuatro mesas redon
das sobre el tema de nuestras tres culturas tan interrelacionadas entre 
sí en la historia de Toledo.
Entre los protagonistas de tal 

vasto programa cultural podemos 
destacar a Luis Suárez Fernández, 
que hablará sobre «el status jurídi
co entre cristianos, judíos y musul
manes en el tránsito del siglo XI al 
XII»; a nuestro ilustre colaborador 
Fernando Jiménez de Gregorio, 
que versará sobre «Toledo mozára- 
oe; ochocientos años de capitali
dad»; a Ricardo Izquierdo, profesor 
del Centro Universitario de Tole
do, qué conferenciará sobre «Tole
do y las tres religiones», y a Israel

Levin, catedrático de la Universi
dad del Tel-Aviv, que disertará 
sobre «Interrelación entre la poesía 
hebrea y la poesía árabe en Espa
ña».

Para el día de hoy está previsto 
iniciar el comienzo del congreso, 
cuya presentación estará a cargo 
del Rafael Sancho de San Román, 
presidente de la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históricas 
de Toledo. La clausura tendrá lu
gar el jueves día 7, en el palacio 
Lorenzana, Centro Universitario

fi» m ciclo de conferencias

«El Toledo de Cisneros y
La Asociación de Universitarias Españolas, en cola

boración con el Museo de Santa Cruz, ha organizado 
el tercer curso de conferencias bajo el nombre «El 
Toledo de Cisneros y de Carlos V», que comenzó el 
pasado 24 de septiembre y se extenderá hasta el día 3 
de febrero.

El programa preparado incluye las siguientes confe
rencias, además de las pronunciadas días atrás por 
Antonio Rumeu de Armas, catedrático de la Universi
dad Complutense, y Suárez Fernández, catedrático de 
la Universidad Autónoma. Día 8 de octubre, «La ar
quitectura plateresca en Toledo», a cargo de José Ma
ría Azcárate Ristori, catedrático de la Universidad 
Complutense; día 15, «Los cardenales Tavara y Martí
nez Silíceo», por Luis Suárez Fernández; día 22, «El 
final del mudéjar toledano», del que versará Balbina 
Martínez caviró, directora del Instituto Valencia de 
Don Juan; día 29, «La escultura de la primera mitad 
del siglo XVI en Toledo», por Juan José Martín Gon
zález, catedrático de la Universidad de Valladolid.

Ya en el mes de noviembre, la primera de ellas está 
Prevista para el día 12, bajo el título «Juan de Borgo- 
ña», que correrá a cargo de Diego Angulo Iñiguez, 
presidente de la Real Academia de la Historia. El día 
19» María Elena Gómez Moreno, directora del Museo 
Casa del Greco, hablará sobre «Alonso Berruguete», y 
Para el día 26 está prevista la intervención de Isabel 

de Toledo, a la que asistirán las 
principales autoridades toledanas. 
Durante los días intermedios, del 4 
al 6, ambos inclusive, se desarrolla
rán las diferentes conferencias, a 
partir de las 10 de la mañana y 
hasta las seis de la tarde. •

El congreso ha sido patrocinado 
por el Ayuntamiento de Toledo y 
han colaborado la Real Academia 
de Bellas Artes y Ciencias Históri
cas, el Instituto de Estudios Visi- 
góticos-Mozárabes, el Centro Uni
versitario de Toledo, la Asociación 
Tres Culturas, el Centro de Estu
dios Internacionales San Juan de 
la Penitencia y la Fundación José 
Ortega y Gasset.

de Carlos V», a examen
Mateo, investigadora del Instituto Diego de Veláz- 
quez, con una conferencia bajo el título «Los pintores 
Correa de Vivar y Comontes».

Para el mes de diciembre, la primera está prevista 
el día 3, a cargo de Jesús Hernández Perera, catedráti
co de la Universidad Complutense, que versará sobre 
«La orfebrería plateresca». El día 10 Manuel Casemar, 
subdirector del Museo Casa del Greco, hablará sobre 
«La azulejería toledana». Para el día 17, Cristina Par- , 
tearroyo, del Instituto Valencia de Don Juan, promo- j 
cionará la conferencia bajo el nombre «Tejidos y al
fombras de la primera mitad del siglo XVI».

Ya en enero, la primera se desarrollará el día 14 por 
Víctor Nieto Alcaide, catedrático de la Universidad a 
Distancia, que hablará de «Las vidrieras de la catedral 
en el siglo XVI». El día 21, José María Azcárate Risto
ri hablará del «Hospital de la Santa Cruz», y el día 28, 
Balbina Martínez Caviró sobre «La emperatriz Isabel 
de Portugal».

La última de las conferencias, que se celebrara el 
día 3 de febrero; baio el nombre «Las últimas restaura
ciones de la catedral primada», correrá a cargo de 
Ignacio Casas, arquitecto-director de las obras de res
tauración de la catedraj. Todas estas, conferencias se 
celebrarán en el Museo de Santa Cruz, a las 7,30 de la 
tarde.

GALERIA SELECCION

EXPONE:

CID RODRIGO
-OLEOS-

Del 1 al 15 de octubre

Laborables, de 10 a 2 y de 4 a 8
Festivos, de 12 a 2

Calle Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 89 23

VIFESA
FABRICA DE MUEBLES CASTELLANOS, S. A.

En cumplimiento de lo determinado por la vigente ley sobre Régi
men Jurídico de las Sociedades Anónimas, se pone en conocimiento 
de los interesados lo siguiente:

1 .° Que por acuerdo tomado por la Junta general universal extraor
dinaria, el 15 de marzo de 1982 se acordó lo siguiente:

. Proceder a la capitalización de la cuenta de regularización, ley 
50/1977, en los términos previstos en la orden de 21 de marzo de 
1979 y por el saldo total que presenta dicha cuenta en el balance 
social, de CUARENTA Y NUEVE MILLONES CUATROCIENTAS 
OCHENTA Y UNA MIL CUATROCIENTAS NOVENTA Y UNA PESETAS 
CON VEINTE CENTIMOS (49.481.491,20).

Como consecuencia, el nuevo capital social pasa a ser de CINCUEN
TA Y TRES MILLONES CUATROCIENTAS OCHENTA Y UNA MIL 
CUATROCIENTAS NOVENTA Y UNA PESETAS CON VEINTE CENTI
MOS (53.481.491,20 pesetas), por lo que, de acuerdo con el artícu
lo 3.° de la ley de Sociedades de Responsabilidad Limitada y artícu
lo 4.° de la ley de Sociedades Anónimas, se deberá transformar la 
sociedad de responsabilidad limitada en sociedad anónima. Se acuer
da, por tanto, dicha transformación en sociedad anónima, con un 
capital de 53.481.491,20 pesetas, representado por 4.000 acciones 
nominativas de 13.370,3728 pesetas de nominal cada una, numeradas 
del 1 al 4.000.

2 .° Por escritura otorgada en lllescas el 3 de junio de 1982 ante el 
notario don Francisco Javier Octavio de Toledo Eugui se ha otorgado 
la escritura de transformación de la sociedad de limitada en anónima 
y se han modificado en lo pertinente a sus estatutos.

lllescas, a 29 de septiembre de 1982.—El Consejo de Adminis
tración.
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Crónicas del Canillo

El premio Rafael Morales
Querido Rafael:
No estuve tampoco este año en el acto de concesión del premio que 

lleva tu nombre. Y tengo ganas de vivir ese acontecimiento por múltiples 
razones: por pasar un rato contigo, por charlar con los miembros del 
jurado que siempre, velay, son amigos míos; por disfrutar una noche 
literaria en mi pueblo, tan escaso de ellas, y porque sí. Porque me gusta. 
Pero este año, como digo, también estuve ausente. Andaba por Galicia 
—y Fraguiña por Talavera, ya ves, él en mi tierra y yo en la suya—. Así 
es que si Dios me da vida no faltaré en 1983. Quiero darme ese gusto y 
beber con vosotros un vaso de buen vino allá en ese sitio donde os reunís 
y en el que se recuerda al colega de Juan Ruiz, el de la gallina pinta; ese 
Alfonso Martínez de Toledo, que fue, en su tiempo, una de las más altas 
cumbres de la lengua de Castilla. Y, de paso, una de las más desenfada
das, junto con el de Hita.

Algún día habrá que escribir largo sobre esa Talavera antigua, en la 
que sucesivamente brillaron dos arciprestes, un bachiller converso, un 
magno jesuíta y un agrónomo que manejaban el idioma como nadie. 
Algún día habrá que pararse en esos picachos del verso y de la prosa y 
hablar, copio telón de fondo, de la Talavera en la que nacieron, vivieron 
o visitaron. Merece la pena.

Te he visto, Rafaelón, retratado en estas páginas junto a nuestra amiga 
de la infancia Amparito Rueda, que ahora, como concejala, desempeña 
con garbo discreto la delegación municipal de Cultura, y ambos estáis en 
la foto muy serios y hasta con gesto atónito, lo que no me sorprende, 
porque también me sacaron a mí este verano con una efigie que recordaba 
a la de mi abuelo Emilio en sus postrimerías; con lo que dentro de la 
cámara oscura deben zascandilear duendes poco benévolos. Y he leído en 
la reseña que te atribuyen el honroso título de hijo adoptivo de la ciudad. 
Donosa ocurrencia y donosa travesura que todos los lectores habrán 
sabido salvar, ya que Talavera no pudo adoptarte porque naciste en ella 
el mismo año que un servidor de ustedes y, por tanto, la distinción que 
te hizo aquel Ayuntamiento fue la de hiio predilecto. Queden las cosas en 
su sitio, pues la letra de imprenta hace ley y bien pudiera inducir a error 
a un erudito del futuro. Si es que hay futuro y va a haber eruditos, y no 
teleidiotas en el porvenir, aunque pienso que el libro no morirá por 
muchos disparates que hagamos los mortales, Y los hacemos.

Es muy bonito esto, Rafael, de que apadrines el alumbramiento de 
poetas y ayudes a que nuevas voces líricas canten al amor, al dolor, a la 
muerte, a la vida y a la alegría, como han hecho todos los poetas del 
mundo. Es hermoso que abanderes este renacimiento al que vienen 
presentándose creadores de diversos puntos de España, en su mayoría 
con un alto nivel. Y que tu pueblo, que es el mío, suene con ello en 
ámbitos más delicados y sensibles que los de la industria, el comercio y 
las letras de cambio.

Espero, Rafael, que, como ya se anuncia, el premio vaya ganando en 
importancia económica, porque también los poetas tienen que comer, y 
en prestigio. Espero y confío en que cualquiera que sea el resultado de las 
urnas se mantenga el concurso y que, manden tirios o troyanos, tú sigas 
presidiendo la ceremonia años y años. Y espero y deseo encontrarme 
entre vosotros —Joaquín, Pepe, Jacinto...— en la próxima edición.

Este año, ya te lo he dicho, me entretuve con las meigas, las corredoi- 
ras, la santa compaña y el marqués de Bradomín, que meenseñó un 
monasterio maravilloso, el de Armenteiras, que está reconstruyendo con 
un grupo de amigos. Este año no pudo ser —Fraguiña, entre tanto, hacía 
sonar sus zapatones galaicos en nuestra Talavera—, pero el próximo, con 
la ayuda de Dios, estaré en el mesón a la hora en punto. Palabra de 
hombre Juan DEL TAJO

UCD HA RESPONDIDO 
A LA EDUCACION

En 1979 UCD asumió la responsabilidad de gestionar, 
entre otras, las áreas de Educación de la provincia de 
Toledo. Eramos conscientes de que se nos exigía un 
esfuerzo importante. Por ello UCD de Toledo llevó a cabo 
un programa de cuatro años básado en los principios de 
igualdad de oportunidades y libertad de enseñanza. El 
objetivo era enseñanza libre para todos. UCD la ga
rantizó con el Estatuto de Centros Escolares y aumentan
do la subvención a la enseñanza privada desde 25.000 
millones de pesetas a 80.000 millones en 1982.

Estos han sido los resultados en Toledo:

— Creación de 2.000 nuevas plazas de enseñanza pre
escolar, lo que significa más de un 20 por 100 de aumen
to.

— Mediante la inversión de cerca de mil millones de 
pesetas se han creado 9.320 puestos escolares en EGB, 
lo que nos permite afirmar con orgullo que todos los 
niños comprendidos entre seis y trece años están escola- 
rizados.

— Se han puesto en funcionamiento tres centros con 
dedicación exclusiva para enseñanzas de adultos y se han 
impartido clases para estas personas en más jie 30 
pueblos.

— En Educación Especial dirigida a alumnos deficien
tes e inadaptados se han duplicado el número de plazas.

— En BUP y Formación Profesional se han invertido 
quinientos cincuenta y seis (556) millones de pesetas, lo 
que ha permitido generar 4.240 nuevos puestos escola
res, que supone un aumento superior al 40 por 100.

— Invirtiendo para el futuro se ha recuperado la tradi
ción universitaria interrumpida a mediados del siglo pasa
do, que culmina con la instalación de la Universidad 
Ortega y Gasset, la ampliación del Centro Universitario y 
la reciente creación de la Universidad de Castilla-La Man
cha. R.

Los asistentes fueron muy esca
sos en esta ocasión, aunque ello no 
impidió que tras la exposición de 
los representantes comunistas se 
entablara un animado coloquio co
loreado en ocasiones de ciertos tin
tes mitineros, impuestos tanto por 
los ponentes como por alguno de 
los asistentes. En general, la pro
blemática a resolver expuesta por 
los del PCE fue coincidente con las 
prioridades observadas por el resto 
de los partidos, que ya han pasado 
por la federación empresarial tala- 
verana. Sin embargo, como es lógi
co, los medios de resolución de la 
crisis y el tratamiento que los co
munistas darían a la misma difiere

Ayer comenzaron 
«as fiestas 
de El Casar 
de Talavera

Ayer tarde, a las cinco y media, 
dieron comienzo las fiestas del ba
rrio de El Casar de Talavera, que 
tradicionalmente se vienen cele
brando año tras año en honor de la 
Virgen del Rosario. Estas fiestas 
—patrocinadas por el Ayunta
miento de nuestra ciudad— se de
sarrollarán en tres jornadas. Así, 
en el día de ayer se llevó a cabo un 
partido de fútbol entre solteros y 
casados, se inició la escalada a la 
cucaña y se eligió a la reina de las 
fiestas y a las damas de honor en el 
transcurso de la verbena, que se 
celebró una vez finalizada la que
ma de fuegos artificiales.

La jornada de hoy comenzará a 
las nueve de la mañana con un des
file de gigantes y cabezudos para 
continuar con una variada gama de 
juegos infantiles. A las doce del 
mediodía se celebrará la tradicio
nal misa y procesión en honor de la 
Patrona del barrio. La verbena, 
hasta altas horas de la madrugada, 
cerrará el programa de actos co
rrespondientes a este segundo día 
dé fiestas.

La clausura de estas festividades 
será mañana lunes con la celebra
ción de un concurso de tiro al blan
co y una cena de hermandad entre 
los vecinos del barrio.

Presentado el programa económico 
del PCE a los empresarios talaveranos

Dentro de las jornadas informativas que se vie
nen celebrando en la Federación de Empresarios de 
Talavera le tocó el turno el viernes pasado a los 
representantes del Partido Comunista, entre los que 
se encontraban el responsable del área de la peque

ña y mediana empresa dentro del partido, Gabriel 
Aarón; el economista Enrique Zaragoza; el primer 
candidato al Congreso por Toledo, Gabriel Ramos, y 
los también candidatos al Parlamento Alejandro 
Moreno y Felipe Medina.

sobremanera de los demás progra
mas, destacando entre ellas la im
portancia que el PCE da al sector 
público como motor esencial para 
la resolución de la crisis.

El encargado de exponer el pro
grama fue Gabriel Aarón, que ini
ció su disertación con una muestra 
hecatómbica de la economía mun
dial. La impresión que el oyente 
sacaba tras la introducción de Aa
rón fue la de que el fin de la activi
dad económica está cerca y las so
luciones son imposibles. Posterior
mente, el experto en pequeña y 
mediana empresa del PCE hizo un 
somero repaso de los principales 
puntos recogidos en el programa 
económico del partido liderado por 
Carrillo. Dijo, entre otras cosas, 
que habría que aplicar en primer 
lugar un plan económico a medio 
plazo con utilización de los fondos 
públicos. «Este plan —según Aa
rón— sólo puede realizarlo el Esta
do, porque sin su intervención es 
imposible que se desarrolle la acti
vidad económica privada.»

Dentro de la política económica, 
el eje en que fundamentan su pro
grama es la lucha contra el paro, 
apuntando que para superar esta 
problemática sería necesario crear 
un millón de puestos de trabajo en 
cuatro años, utilizando recursos 
del Estado, mejorando la situación 
de jubilados y pensionistas —redu
ciendo también la edad de jubila
ción—, atendiendo preferentemen
te a los jóvenes parados —reduc
ción de las cotizaciones a la Seguri
dad Social de empresas que 
empleen a un joven, o un 75 por 
100 y primando con medio millón

de pesetas a aquellas que den tra
bajo permanente—, y en fin, pro
cediendo a la modernización de la 
producción, a la reforma fiscal fi
nanciera, a la reforma agraria y el 
cambio de la política energética.

También apuntaron los comu
nistas la posibilidad de creación d&< 
un fondo de solidaridad contra el 
desempleo a través de equipamien
tos y servicios sociales que no com
pitan con los privados, el desarro
llo de la construcción de viviendas, 
de carreteras,etc.

El motor de todo ello sería, co
mo apuntaron a lo largo de la po
nencia, la inversión pública (que 
arrastrara a la privada, fomentan
do la reducción de costes financie
ros, entre otras cosas.

Se refirieron muy ampliamente 
a la importancia que el PCE viene 
dando desde hace años a la peque
ña y mediana empresa y sus deseos 
de que los representantes de las 
PYME tengan cabida en los princi
pales órganos de decisión económi
ca a nivel nacional, provincial o lo
cal. Uno de los puntos discutidos y 
destacables fue la proposición re
cogida en el programa del PCE en 
torno a que la proporción a pagar a 
la Segundad Social debe estar en 
relación con la producción de la 
empresa y no con el salario deltra- 
bajador. Estas y otras cuestiones 
les fueron planteadas en el colo
quio a los representantes comunis
tas, a los que en algún momento se 
les espetó que su programa es utó
pico e irrealizable. Pero parece que 
algo quedó claro: todos los partidos 
tienen algo positivo que aportar a 
la solución de la crisis económica.

Los «boy-scouts» de La Salle 
celebraron ayer el Día de la Provincia

En el día de ayer los componentes del grupo de los «boy-scouts» del 
colegio La Salle de nuestra ciudad celebraron en el campamento de 
Piedraesorita el Día de la Provincia. A los actos programados para cele
brar esta efeméride asistió en representación del presidente de la Diputa
ción Provincial el diptuado Tomás Angel del Vals, que hizo entrega de las 
100.000 pesetas subvencionadas por el máximo organismo provincial, 
para paliar los gastos que los miembros de la acampada obtengan en la 
realización de los actos que llevaron a cabo para ensalzar a nuestra 
provincia.

Se vendió ganado por valor 
de 233 millones de pesetas

Bolsa de cotizaciones ganaderas
Pcsctds

Vacuno de vida Anterior Ayer

Ternero una a tres semanas frisón 
(unidad).............................................. 17.500 17.500=

Ternera una a tres semanas frisona
(unidad).................................................. 16.000 16.000=

Terneros destetados retinto (kilo vivo). 225 225=
Terneros destetados avileño (kilo vivo) 

..................................................................................  235 225—
Terneros seis meses frisón (unidad).... 41.500 40.000—
Ternera seis meses frisona (unidad)... 38.000 38.000=
Novillas próximas primer parto frisona

(unidad).................................................. 82.000 82.000=
Novillas primera lactación frisona 

(unidad).............................................. 92.500 92.500=
Ternero cruzado charolaise 200 kilos 

(kilo vivo).......................................... 265 260—
Ternero cruzado charolaise más 200 ki

los (kilo vivo)........................................ 280 260—
Ternera cruzada charolaise hasta 250 

kilos (kilo vivo)............................... 250 255+
Vaca avileña con cría (unidad)............ 98.000 98.000=
Vaca retinta con cría (unidad)............. 102.000 105.000+
Vaca 2, 3, 4 partos frisona (unidad)... 107.000 107.000=
Vaca más de cuatro partos frisona

(unidad).................................................. 72.000 70.000-

Vacuno de abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 

kilos (kilo vivo)............................... 245 230—
Añojo frisón hasta 500 kilos (kilo vivo). 190 170—
Añojo frisón bueno más de 500 kilos

(kilo vivo).............................................. 195 175—
Añojo cruzado charolaise más de 500 

kilos (kilo vivo)............................... 202 180—
Añojo retinto (kilo vivo)........................ 185 170—
Añojo avileño (kilo vivo)....................... 185 168—
Toro rematado frisón (kilo vivo)........  165 155—
Toro rematado avileño (kilo vivo)......  157 150—
Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 185 160—
Vaca abasto industria (kilo vivo)........  85 80—
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 132 120—
Vaca abasto charolaise buena (kilo vi

vo)............................................................... 140 140=

Ovino vida y abasto
Pesetas

Anterior Ayer
Cordero lechal talaverano (kilo vivo).. 405 400-
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 365 360-
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo). 300 300=
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 260 245—
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 245 215—
Corderas vida talaveranas (unidad).... 9.000 9.000=
Ovejas vida talaveranas (unidad)........ 10.500 10.000-
Ovejas vida manchegas (unidad)www. 13.000 13.000=^
Ovejas vida merinas (unidad)............... 7.500 7.500==
Macho reproductor manchego (uni-

dad).......................................................... 16.000 15.000—
Oveja abasto talaverana (kilo vivo).... 75 70-
Oveja abasto merina (kilo vivo)........... 78 72-

Caprino
Cabra con cría varias razas (unidad).. 9.000 9.000=
Cabra sin cría varias razas (unidad)... 8.000 7,000-
Cabrito lechal (kilo vivo)....................... 415 420+
Cabra abasto (kilo vivo)........................ 60 60=

Equino vida
Potro (unidad).......................................... 43.000 43.000=
Pareja labor mediana (par)................... 230.000 230.000=
Caballo silla español (unidad).............. 125.000 125.000=
Yegua silla española (unidad).............. 105.000 100.000—

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo).......................... 190 190=
Caballar (kilo vivo).................................. 165 165=
Mular (kilo vivo)...................................... 90 90=
Asnal (kilo vivo)....................................... 75 75=

Ganado vacuno: Concurrencia, 4.396 cabezas: ventas. 3.946.
Precios y tendencia a la baja.
Ganado ovino: Concurrencia, 4.406 cabezas: ventas, 3.367.
Precios y tendencias estables.
Ganado caprino: Concurrencia, 2.928 cabezas; ventas,
1.950. Precios y tendencias estables y se mantiene el nrecío
del cabrito lechal.
Ganado equino: Concurrencia, 319 cabezas, ventas. 132.

Precios y tendencias estables.
Valor total concurrencia en pesetas, 261.637.200. Valor to-

tal de ventas en pesetas, 223.471.700. ..... -■
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Inaugurada ayer en Tembleque 
una planta de selección

Los agricultores toledanos 
tendrán semilla más 
barata y productiva
La inversión supera los cuarenta millones y
Toledo es centro piloto

Desde ayer por la tarde, la pro
vincia de Toledo cuenta con una 
-planta de selección de semillas, vi
tal para la agricultura toledana. 
Los hombres del sector agrario de 
buen seguro comprenden la impor
tancia del centro inaugurado en 
Tembleque por el ministro de 
Agricultura, José Luis García Fe
rrero, pues de un modo inmediato 
supondrá un descenso del coste de 
semillas de calidad selecta para el 
cultivo de cereales y un aumento 
en las producciones de trigo, ceba
da y centeno. La inversión efectua
da supera los cuarenta millones y, 
lo que no es menos destacado, la 
Cámara Agraria Provincial de To
ledo se convierte en piloto nacional 
al ser promotora y regente de una 
planta de selección de semillas.

En el acto de ayer por la tarde 
no faltaron palabras destacadas, 
coincidiendo todos los oradores en 
el beneficio para Toledo al ponerse 
en funcionamiento la susodicha 
planta. El señor García Ferrero, en 
su doble dimensión de ministro de 
Agricultura y agricultor y ganade
ro, incidió en el aspecto reseñado 
con anterioridad, prometiendo 
ayudas similares a la recibida por 
Toledo para que otras provincias 
gocen de una planta similar. Tam
bién se habló de la construcción a 
corto plazo de un centro de selec

ción parecido al de Tembleque pa
ra la zona de Torrijos. Conviene 
destacar que el Ministerio de Agri
cultura ha subvencionado aproxi
madamente el 70 por 100 de la in
versión, que supera los cuarenta 
millones de pesetas. Otras entida
des, como la Caja Rural, han cola
borado de un modo eficaz, ofre
ciendo una financiación soporta
ble.

En lenguaje llano y en absoluto 
especializado puede decirse que la 
misión de la planta de selección de 
semillas consiste en tratar semillas 
R-l, y tras un proceso en el que 

- intervienen activamente agriculto
res-colaboradores, transformarlas 
en semillas de calidad, dispuestas 
para ser adquiridas por el agricul
tor y cultivarlas en los campos to
ledanos. Los agricultores-colabora
dores intervienen utilizando la re
ferida semilla R-l, que en algunos 
casos es importada de fuera de la 
provincia, en sus tierras; durante el 
proceso de germinación se lleva 
una vigilancia estricta; de aquí se 
selecciona una semilla, que a conti
nuación es tratada en la planta. 
Tras pasar por el centro se consi
gue obtener una semilla carente de 
impurezas, tratada químicamente 
contra todo tipo de enfermedades 
y, además, puede venderse al agri
cultor a un precio más bajo.

De la diferencia del precio entre 
la semilla que puede adquirirse en 
un almacén privado y la comprable 
en la planta pública puede haber 
una diferencia de seis pesetas para 

.ja cebada por kilo y ocho pesetas 
Pará el trigo. Se explica asi que la 
producción de la planta de selec
ción esté ya prácticamente vendi
da; incluso hay pedidos para cuan
do hay disponibilidades. La planta 
consta de una nave de más de mil 
metros cuadrados, de cuatro silos y 
de una.serie de maquinaria moder
na para el prelimpiado, limpiado y 
tratamiento de la semilla.

La ubicación en Tembleque se 
explica por la tradición en cereales 
de esta zona, situada en uno de los 
puestos de cabeza de producción 
cerealícola en la provincia. Está en 
proyecto la construcción de otra en 
Tor rijos.

Dosbarrios

Muere arrollado por un turismo
El viernes día 1, y en el término municipal de 

Dosbarrios, resultó muerto el joven Santiago More
no Gómez, de veintiséis años, a consecuencia de las 
heridas producidas por un turismo que le arrolló. El 
hecho ocurrió en el Kilómetro 70,700 de la Nacional 
IV, en Dosbarrios. El turismo era un Peugeot 504, 
matrícula francesa 1842-HX-76, conducido por Mo- 
ha Mouphine, de veintiocho años de edad.

Siguiendo con la crónica de sucesos, dos acciden
tes más de circulación se han producido en nuestra 
provincia en las últimas horas, aunque sin conse
cuencias mortales. El primero de ellos ocurrió el 
mismo viernes, a las diecisiete cuarenta y cinco 
horas, en el punto kilométrico 64,660, de la carrete
ra Nacional V, en el término de Quismondo. Dos 
vehículos colisionaron lateralmente; se trata de un

Seat 124, matrícula CC-1438-A y que chocó contra 
un Seat 131, matrícula M-2564-DU. Resultaron he
ridos leves tres ocupantes del último coche mencio
nado.

El segundo accidente se produjo a las dieciocho 
cuarenta y cinco del mismo día, en el término muni
cipal de Consuegra, punto kilométrico 64,900, de la 
Nacional 400. Un Seat 124, matrícula M-3178-H, 
conducido por Juan Mariblanca Benítez, de veinti
trés años, colisionó por alcance con un tractor agrí
cola, matrícula de identificación TO-03263-VE, 
conducido por Dámaso Romeral Vázquez, de cin
cuenta y seis años, que resultó ileso. El conductor 
del turismo, Juan Mariblanca, resultó herido de 
gravedad, y su acompañante, Eduardo Gómez Prie
to, de veinticinco años, de pronóstico reservado.
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Octubre, mes de la vonriimia
Quintanar de la Orden_______________________

Comenzó el éxodo 
de la vendimia

QUINTANAR. Angel Barrios
Los jornales este año son de 1.740 pesetas; por tanto, los patrones 

exigen rapidez en el trabajo a los vendimiadores, siendo éstos más 
controlados, e incluso se ha rechazado la mano de obra de gente 
forastera para evitar algunos incidentes ocurridos en años anteriores.

En las bodegas particulares, el 
precio de la uva de 11 grados es a 
10,97 pesetas, y el de 13,5 grados, a 
12,60 pesetas aproximadamente. 
Pero la mayoría ae los agricultores 
quintanareños llevan su uva a la 
cooperativa Nuestra Señora de la 
Piedad, que preside el doctor Vi
cente Muñoz Nieto y que alberga a 
860 socios, con más de dos millones 
de arrobas de capacidad, existien
do actualmente un pasivo de más 
de 450 millones de pesetas. El agri
cultor prefiere el sistema de la coo
perativa, ya que de ella obtiene 
múltiples beneficios, como el siste
ma de crédito establecido a más 
bajo interés que otras entidades 
bancarias, comercialización rápida

OHas del Rey_______________________________________________________

Inaugurada una nueva fuente ornamental
En un ambiente festivo, y con el 

pueblo engalanado con motivo de 
las fiestas en honor de Nuestra Se
ñora del Rosario, tuvo lugar la 
inauguración de una fuente orna
mental, que ha quedado instalada 
en la denominada, precisamente, 
plaza de la Fuente.

El acto fue presidido por el al
calde de Olías, José María Manza
nares, acompañado de la corpora
ción municipal, así como por José 
Manuel Martín Chaves y Juan Mo- 

del vino, donde el FORPPA es el 
principal cliente, y obviamente el 
mercado libre.

Se puede calcular en más de dos 
millones la creación de nuevas ce
pas; si de cada cepa se obtienen 
por término medio de seis a ocho 
kilos, calculen el producto que po
dría haber en reserva; pero afortu
nadamente no existe mucho «stop» 
de alcohol.

Por tanto, todo el «trajín» de es
tos días se centra en las bodegas y 
en la cooperativa, donde eventual
mente trabajan 50 personas duran
te esta época de vendimias que, 
lamentablemente, ha perdido ese 
«saborcillo» típico de antaño.

lero Pintado, presidente y director, 
respectivamente, de la Caja de 
Ahorros Provincial de Toledo, en
tidad que ha financiado en su tota
lidad la construcción de esta nueva 
fuente. , ,

En primer higar, el párroco de la 
localidad, Manuel Hernández Je
rez, procedió a la bendición y, se
guidamente, tras el corte de la cin
ta por el señor Manzanares, el se
ñor Molero rompió la tradicional 
botella de champán en la fuente

La Nava de Ricomalillo_ 

Casi treinta 
jóvenes se han ido 
a vendimiar 
a la Villa 
de Don Fadrique
LA NAVA DE RICOMALILLO
Jesús Reyes

La marcha de estos vendimiado
res tiene gran importancia econó
mica para muchas familias de 
nuestro pueblo, cuyas fuentes de 
ingreso se fundamentan en traba
jar durante gran parte del año por 
la geografía española. Esta emigra
ción temporal se produce cada año, 
al igual que para marzo o abril se 
produce la segunda, esta vez a Llo- 
ret de Mar.

La Nava se ha quedado un poco 
más sola, un poco más triste, pero 
quiero dedicar este artículo a estos 
jóvenes que hacen patria con su 
trabajo fuera de su hogar y sus 
gentes y de alguna manera unen en 
un fuerte lazo tierras de nuestra 
provincia tan alejadas entre sí co
mo son la Jara y la Mancha.

inaugurada, iniciándose el funcio
namiento de los surtidores y la ilu
minación, momento en que todos 
los vecinos prorrumpieron en unos 
prolongados aplausos.

A continuación, se dirigieron a 
los presentes el alcalde de Olías y 
el presidente de la Caja, dando pa
so a la tradicional verbena, donde 
no faltó la sangría, los churros, etc., 
todo ello amenizado por un grupo 
musical y con la entusiasta partici
pación del vecindario.

madridejos_____________________________ _

Sin precio para la uva, 
empieza la recolección

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
La vendimia es prácticamente la cosecha que más dinero lleva a 

las arcas de los madridejenses. A este cultivo se dedican 6.900 
hectáreas en Madridejos. La cosecha este año no la podemos califi
car a priori ni de buena ni de mala; es muy similar a la del año 
pasado. Las escasas lluvias que aquí en La Mancha, como en el resto 
de España, hemos recibido este año han influido considerablemente 
para que la cosecha no se pueda calificar como buena. La uva pesa 
poco, aunque sí tiene una excelente graduación.

En Madridejos existen dos 
cooperativas y unas diez bodegas, 
con una capacidad total de recep
ción de alrededor de dos millones 
de arrobas, es decir, cerca de los 
24 millones de litros, aforo sufi
ciente para recoger todo el fruto 
del término. También suelen ve
nir por estas fechas algunos ca
miones para trasladar uva a Val
depeñas y su zona, e incluso a 
Jerez de la Frontera.

Hasta ahora se desconoce el 
precio de la uva. El labrador con
fía plenamente en su bodegue
ro,porque sabe que luego le paga
rá al precio más alto del mercado. 
En poblaciones limítrofes que 
llevan abiertas las bodegas varios 
días están admitiendo la uva sin 
precio. Se habla, sin ninguna no
tificación oficial, de que estará 
entre 90 céntimos y peseta el gra
do. Si esto se confirma, se pagará 
el kilo de uva entre 11 y 12 pese
tas.

Los jornales de la vendimia se 
rigen por el convenio colectivo 
provincial. Este convenio divide 
a nüestra provincia en dos zonas, 

la a) y la b). Madridejos, por su 
gran productividad, se encuentra 
clasificada en la zona a). En ésta, 
los mayores de dieciocho años, 
hombres y mujeres, que trabajan 
cuarenta y ocho horas a la sema
na, es decir, descansan los do
minaos, percibirán 1.560 pesetas 
al día. Los que trabajan los do
mingos, con un total de cincuenta 
y seis horas semanales, cobrarán 
1.714 pesetas diarias.

No hay problema de mano de 
obra. Hasta ahora no se han visto 
por aquí esas cuadrillas de gente 
forastera que viene buscando tra
bajo, incluso los grupos de jóve
nes universitarios que han venido 
otros años. Lo que sí se ven son 
algunas familias que están traba
jando fuera y eligen sus vacacio
nes en estas fechas para venir a 
vendimiar en su cosecha propia o 
ajena. Al empezar la vendimia se 
ha notado ya cierto descenso a la 
asistencia a las clases por parte 
de los alumnos mayores de EGB, 
puesto que los de BUP y forma
ción profesional todavía no han * * 
empezado el curso.

nadas han sido las de Gruico, S. A., e Inversiones, 
Proyectos y Construccioens, S. A. Asimismo se ha 
fijado ya la fecha de apertura del segundo período del 
concurso-subasta del colector, que tendrá lugar alre
dedor del día 12 de octubre.

■ EXPUESTAS AL PUBLICO LAS TASAS MUNICI
PALES DE ALMENDRAL DE LA CAÑADA.— EL 
padrón múltiple confeccionado para el cobro de tasas 
municipales ha sido aprobado por el Ayuntamiento de 
Almendral de la Cañada. El padrón comprende las 
tasas correspondientes al año 1982 por canalones, al
cantarillado, recogida de basuras, tenencia de perros y 
tránsito de ganados, y se halla expuesto al público en 
el tablón de anuncios del Ayuntamiento durante el 
Í>lazo de quince días, en los cuales podrán formularse 
as reclamaciones que se estimen pertinentes.

■ SAN ROMAN DE LOS MONTES.— Ha sido aproba
do por el pleno del Ayuntamiento de San Román de 
los Montes el presupuesto ordinario para 1982. Este 
presupuesto se expone al público para que en los

• próximos días puedan presentarse las reclamaciones 
que correspondan. En caso de no producirse ninguna, 
el acuerdo aprobatorio adquirirá carácter definitivo. 
El presupuesto ordinario asciende a la cantidad de 
6.358.613 pesetas.

■ MAÑANA, APERTURA DEL CURSO EN EL INS
TITUTO DE BACHILLERATO EL GRECO.— A las 
diez de la mañana de este lunes, día 4 de octubre, el 
instituto de bachillerato El Greco, de Toledo, celebra
rá en la parroquia de Santiago del Arrabal una misa 
como apertura del curso 1982-1983. A las once de la 
mañana del mismo día harán su presentación los 
alumnos de primero, y a las doce, los de segundo. El 
martes, a las diez y media, los de tercero, y a las doce, 
los de COU.

______ Noves________________________________

Luto por la muerte 
del secretario municipal
NOVES.
José Reyes Calero

Una gran persona se nos ha mar
chado durante las fiestas. Paulino 
Fernández-Serrano Redondo, co
nocido por todos por don Paulino, 
hombre de grandes rasgos huma
nos, voluntad férrea, e iniciativas. 
Su corazón no ha soportado sus 
actividades. Aun cuando escribo

La fiesta nacional fue su debili
dad; en sus años mozos, más de 
una vez saltó al ruedo. Momentos 
antes de marcharse hacia el más 
allá se encontraba en la plaza de 
toros, con las vaquillas en la arena. 
Un infarto nos alejó a Paulino Fer
nández-Serrano, aunque para to
dos siempre estará presente.

El alcalde de Novés, Francisco 
Yepes, decretó luto oficial y los fes
tejos se paralizaron. En la Colegia
ta de Torrijos, una multitud de 
amigos le acompañaron en su últi
mo adiós. Burujón, donde todos 
sus hijos nacieron, quiso que fuera 
su ulterior morada.

estas impresiones no puedo creer 
la ausencia de este gran padre.

Muchos fueron los municipios 
donde dejó sus energías él siempre 
quiso y lo consiguió, ser más bien 
un amigo qué el secretario del 
Ayuntamiento.

En Mora de Toledo, un 13 de 
diciembre del 1915, vio la primera 
luz. Su padre también ejercía en la 
Casa Consistorial y Paulino siguió 
más tarde la trayectoria de su pro
genitor. En Burujón contrajo ma
trimonio con Juana Lázaro-Carras
co. De esta unión nacieron María 
Jesús, José María, María Teresa y 
Angel.

En su largo periplo laboral cono
ció los municipios de Alcabón, 
Chueca, Villaminaya, Pulgar, Bu
rujón y Novés, donde en la actuali
dad ejercía en activo; días antes del 
fatal desenlace, él mismo se intere
saba por los trofeos de las fiestas.

■ LA CENTRAL TELEFONICA DE BURGUILLOS 
HA SIDO AMPLIADA EN 30 LINEAS.— Se han am
pliado 30 líneas en la central telefónica de Burguillos 
de Toledo, perteneciente al sector de Toledo. La nue- . 
va capacidad de esta central es de 90 abonados. Tam
bién se han ampliado las centrales telefónicas de AL 
monacid de Toledo, perteneciente al sector de Mora 
de Toledo; su nueva capacidad es de 90 abonados, y la 
de Villaminaya, del mismo sector, y con la misma 
capacidad de 90 abonados. Estas obras han supuesto 
una inversión de 12.840.000 pesetas.

■ CONSTRUCCION DE ACERAS EN LA CALLE DE 
LA AMARGURA, DE VENTAS DE RETAMOSA — Ha 
sido aprobado por acuerdo del Ayuntamiento, en se
sión celebrada en este mes, el expediente de aplicación 
de contribuciones especiales y reparto de cuotas para 
la ejecución de las ooras de construcción de aceras en 
la calle de la Amargura, de esta localidad. El expe
diente de las contribuciones ha ouedado expuesto al 
público en la secretaría municipal, a efectos de admi
tir reclamaciones de los interesados.

Por otra parte, el pleno de la Corporación de Ventas 
de Retamosa ha aprobado la liquidación del presu
puesto de inversiones correspondiente al año 1981. El 
presupuesto se halla expuesto al público en la secreta
ría municipal para que se puedan elevar las reclama
ciones que se consideren oportunas. ,

■ SUBASTA PARA LA CONSTRUCCION DE UN CO
LECTOR EN ESCALONA.— Ha sido resuelto por el 
pleno del Ayuntamiento el primer período del concur
so-subasta para la construcción de un colector de los 
polígonos 15 y 35 de las normas subsidiarias. El resul
tado ha sido: la proposición admitida ha resultado ser 
la de Montajes Cimar, S. A., y las proposiciones elimi

Se reforzará el firme 
de 40 kilómetros 
de la carretera Madrid-Toledo

La Dirección General de Carreteras ha resuelto adjudicar las obras de 
refuerzo de la carretera de Madrid a Ciudad Real por Toledo a la empresa 
Dragados y Construcciones, en la cantidad de 378.809.728 pesetas, par
tiendo de un presupuesto de 528.982.908 pesetas.

la adjudicación de estas obras ha sido definitiva, según ha anunciado 
públicamente la Dirección General de Carreteras, por delegación del 
ministro. Esto confirma la adjudicación provisional, efectuada por la 
mesa de contratación.

El expediente de estas obras ha sido el llamado número 1- 
TO-316-11-50/1982, de Toledo. El concurso-subasta se celebró el día 23 
de julio, y ha sido publicado en el «Boletín Oficial del Estado» de este mes 
de septiembre. Las obras a realizar incluyen el refuerzo y mejora del firme 
de la carretera 401, de Madrid a Ciudad Real, pasando por Toledo, en los 
puntos kilométricos 29,700 al 69,200, en el tramo comprendido en el 
límite de la provincia Madrid-Toledo.

Noticiario toledano____________________________ _

Corral______________
deAlmaguer

Las últimas 
lluvias han 
perjudicado la 
recogida de uva
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martín-Fuertes

Desde el día 25 de septiem
bre la noticia común en la Man
cha es la vendimia. La estampa 
de los tractores repletos de uva 
y las cuadrillas en el campo fae
nando son pródigas en estas fe
chas. La verdad es que corren 
malos tiempos desde hace va
rios años para los agricultores; 
la sequía, los precios de abonos, 
mano de obra, etc., hacen muy 
difícil la supervivencia del cam
pesino.

Centrándonos en el tema de 
la uva en nuestra localidad, hay 
que decir que, de forma masiva 
y general, las puertas de las dos 
cooperativas existentes 
—Nuestra Señora de la Muela 
y de la Paz—, así como de la 
larga veintena de particulares, 
abrieron al público, como se ha 
dicho, el 25 de septiembre. Lo 
hicieron pagándose la uva blans-» « 
ca a 10,50 pesetas kilo y a 11,50 
pesetas kilo la tinta normal y 
una peseta más cara la fina. 
Cuando escribimos esta crónica 
ya ha transcurrido una semana 
desde el comienzo de la vendi
mia y los precios de la uva han 
aumentado en cincuenta cénti
mos por kilo. Poco, muy poco, 
para lo caro que resultan los 
precios de mantenimiento.

Según datos que hemos podi
do recoger de los propios agri
cultores y organismos vincula
dos con el campo, con las últi
mas lluvias caídas se ha empe
zado a pudrir la uva, lo cual 
entorpece la labor y perjudica 
económicamente hablando. Por 
lo general, con buen tiempo la 
vendimia cunde más. Hay per
sonas que trabajando a destajo 
llegan a obtener diariamente _ 
—trabajando de sol a sol— ' 
unas cuatro o cinco mil pesetas. 
Sin embargo, el jornal normal 
por persona y con jornada de 56 
horas a la semana es de 1.714 
pesetas por día.
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Juan Gómez, delegado del Patronato de Apuestas Mutuas en Toledo 

Cada toledano se gasta unas mil pesetas 
anuales en quinielas

Hasta hace pocos años, el fútbol, con sus pasiones, intereses y 
seguidores, era el deporte rey en España. Pero un buen día, cuando 
pocos lo esperaban, al deporte del balón redondo le salió un 
competidor —y al mismo tiempo aliado—, más popular si cabe, para 
el que no se requería un gran esfuerzo físico, sino una mínima 
cantidad de dinero, bastantes quebraderos de cabeza y toda la ayuda 
imaginable de la diosa Fortuna: las quinielas. Desde entonces, 
aficionados y no aficionados al fútbol suspiraban cuando entraba el 
balón en la portería o cuando éste se estrellaba en su poste, y no 
porque el club de sus amores perdiera dos puntos, sino porque el l-X-2 
bailaba constantemente en su cabeza y, algunas veces, también en sus 
bolsillos.

Unos buscaban la fortuna, otros 
encontraban la rutina y los menos 
conseguían un buen pellizco que 
venía como anillo al dedo. Y como 
no se puede vivir de un modo inde
pendiente a los demás, Toledo 
también se sumó a este carro de 
ilusión que no conoce clases, sexos 
o edades.

En nuestra capital, el Patronato 
de Apuestas Mutuas Deportivo 
Benéficas sólo ha tenido un hom
bre en los últimos treinta años: 
Juan Gómez Gómez. No hay duda 
que él, mejor que nadie, conoce el 
mundo de las quinielas desde den
tro, desde detrás de la ventanilla 
receptora de ilusiones y emisora de 
premios y desde lo que se cuece en 
los despachos y en los ordenadores.

Juan Gómez, delegado territo
rial del Patronato, hombre al que 
le gusta el trabajo ordenado y las 
cifras exactas, rompe el fuego con 
guarismos reveladores.

—Cada toledano se gasta en la 
actualidad alrededor de 1.000 pe
setas anuales en quinielas, mien
tras que la media nacional es de 

“"T2Q0. No obstante, es una buena 
media dadas las circunstancias, 
porque nuestra provincia está si
tuada en el puesto 30 en recauda
ción y estamos por encima de todas 
las provincias de Castilla-La Man
cha y de algunas muy importantes 
en España, caso de Almería, Bur
gos, Gijón o Huelva.

La cifra comparativa es cierta
mente reveladora, y no se puede 

negar que los toledanos somos 
«quinieleros» por excelencia.

Hoy en día, muy pocos españo
les no habrán tenido la tentación 
de jugar al menos una vez a las 
quinielas. Prácticamente todos sa
bemos cómo se rellena un boleto, 
pero lo que la mayoría desconoce
mos es cómo se funciona en el Pa
tronato para que las quinielas lle
guen puntualmente a Madrid.

„—Los viernes —aclara el señor 
Gómez—, a la una de la madruga
da se contabilizan todos los boletos 
expedidos en Toledo y provincia, y 
a las seis éstos marchan hacia Ma
drid en unas sacas especiales, 
siempre bajo la supervisión de un 
inspector ael Cuerpo Superior de 
Policía, que ha de firmar un acta.

—¿Qué funciones específicas 
cumple el Patronato de Apuestas 
Mutuas de Toledo?

—Muchas. Aquí se contabilizan 
los diferentes boletos, se adjudican 
los sellos y el resto del material; en 
definitiva, se lleva un exhaustivo 
control de todo.

—¿Cuántas personas supervisan 
en tan poco tiempo un número tan 
grande de boletos?

—Unas ocho o nueve personas 
revisan alrededor de un millón de 
boletos en la noche de los viernes.

Más complicado parece conse
guir coordinar a todos los puestos 
de quinielas de la provincia, pero 
Juan Gómez nos lo aclara rápida
mente.

—Ellos tienen una hoja de ven

tas donde antes de vender un solo 
boleto tienen que poner el primer 
sello de cada número de apuestas y 
el último, después de cerrar los 
viernes, además de especificar las 
cuasas si hay algún boleto inutili
zado. Como cada sello lleva un nú
mero, se puede contabilizar perfec
tamente la cantidad de boletos que 
recibimos.

Desde luego, control y minucio
sidad no faltan. Los quinielistas 
pueden dormir tranquilos porque 
el boleto donde cada fin de semana 
ponen sus ilusiones no puede ex
traviarse.

La subida

Algo que destaca poderosamen
te este año es el incremento de pre
cio que ha experimentado este po
pular juego. De diez pesetas que 
costaba cada apuesta na pasado a 
quince y, por ello, insistimos a 
Juan Gómez sobre un posible re
traimiento de los apostantes en 
Toledo.

—La verdad es que, por lo visto 
en estas cuatro jornadas que se han 
disputado, la gente juega más, pero 
como las apuestas son más caras, 
con el mismo dinero de antes se 
pueden hacer muchas menos com
binaciones.

Una vez que hemos entrado en 
la mecánica del juego, merece la 
pena conocer la mecánica del apos
tante.

—En realidad hay dos tipos de 
apostantes —afirma el delegado 
territorial del patronato—, uno vo- 
cacional, que es al que gusta el fút
bol y juega cuando son equipos de 
Primera División los que aparecen 
en el boleto y no les gusta apostar 
cuando los clubs son de Segunda o 
extranjeros. Luego están los que no 
entienden y hacen quinielas como 
podrían comprar un décimo de lo
tería. A éstos les afecta muy poco 
que los equipos sean de Primera o 
Segunda División.

—¿En qué medida afecta a To
ledo no poseer ningún equipo en 
Primera División?

—Afecta muchísimo. Si Toledo 
tuviera un equipo de Primera Divi
sión, la recaudación sería aún más 
alta.

—Supongo que dentro de nues
tra provincia habrá un tipo de 
apostante característico.

—En realidad a las quinielas 
juega gente de toda condición so
cial o económica, pero hay que re
conocer que en las zonas industria
les de la provincia, como por ejem
plo Torrijos, Talavera o Illescas, 
entre otros, la recaudación es ma
yor que en zonas rurales, quizá 
porque el acceso a los puestos de 
recepción es más difícil.

Y aquí se encierra una de las 
grandes verdades de este juego: la 
popularidad y la asequibilidad, 
porque las quinielas no conocen di
ferencias económicas.

Treinta años de experiencia

Y si Juan Gómez conoce Ja me
cánica del mundo de las quinielas a 
la perfección, también su experien
cia al frente del Patronato es con
siderable.

—Yo entré aquí en mil nove
cientos cincuenta y uno, y después 
de más de treinta años de expe
riencia, fíjese si le puedo contar 
cosas.

Desde el principio de la conver
sación uno se da cuenta que Juan 
Gómez es un amante de las esta
dísticas y de los números redondos 
y por ello le damos rienda suelta.
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—Me imagino que recordará 

cuál ha sido el premio más impor
tante que se ha llevado un toleda
no.

—El premio mayor se produjo 
en la jornada cuarenta de la Liga 
setenta y nueve-ochenta, cuando 
una persona de la zona de Talavera 
se llevó más de cuarenta y un mi
llones. Sin embargo, el más impor
tante fue uno que se dio en la jor
nada diecisiete de la temporada se
senta y dos-sesenta y tres, en la 
que un toledano de Aldeanueva de 
San Bartolomé fue el único acer
tante que hubo en toda España. 
En aquella época se llevó la bonita 
cantidad de siete millones catorce 
mil sesenta y una pesetas.

—Es lógico que también tenga 
un anecdotario.

—Efectivamente. En mis treinta 
años al frente de la delegación han 
pasado muchas cosas curiosas. 
Ahora mismo recuerdo el caso de 
un boleto premiado con bastante 
dinero y que nadie venía a recla
mar. Después de muchas averigua
ciones, resultó aue' el aéertante era 
un campesino ae Polán que había 
extraviado su quiniela. Cuando re
cibió el premio se compró un ca
mión y en la visera puso el nombre 
de «La quiniela».

—¿Se maneja tanto dinero en el 
mundo de las quinielas como di
cen?

—A la vista de las cifras que yo 
tengo, en el bingo o la lotería la 
gente se gasta más dinero, pero 
ocurre que como las quinielas son 
más populares se haola más de 
ellas.

—En general, ¿qué trato recibe 
el apostante por parte de la delega
ción?

—Creo que bueno. Aquí, en To
ledo, yo no he tenido el más míni
mo problema, porque se han cuida
do mucho las relaciones humanas y 
se ha puesto mucha atención en 
dar un tratamiento correcto al 
apostante.

Para acabar, un tópico.
—¿Juega usted a las quinielas?
—No, aunque mi mujer y mis 

hijos sí lo hacen.
Y en el punto final, él mismo 

pone el refrán: «Ya saben que se 
dice que en casa de herrero, cuchi
llo de palo». Desde luego, el prover
bio viene que ni pintado. Pero esto 
es una anécdota más.

Luis NIETO

.agenda provincial toledana.
Toledo, hoy

A LAS 19:
• San Juan de la Penitencia.—Inau
guración del I Congreso Internacio
nal Encuentro de las Tres Culturas, 
presentada por Rafael Sancho de 
San Román.
A LAS 20:
• San Pedro Mártir.— Concierto de 
Ernesto Bitetti (guitarra).

EXPOSICIONES
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
í IX y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
•Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas. 
•Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

’^DtTAS DEL REY
A LAS 9:
•Diana floreada por las calles de la 
villa. Seguirá el tradicional encierro.
A LAS 12:
•Iglesia parroquial.— Solemne eu
caristía en honor de la Virgen del 
Rosario.
A LAS 21,30:
• Procesión por las calles de la loca
lidad con la imagen de la Virgen del 
Rosario.
A LAS 17:
•Novillada sin picadores.
A LAS 24:
•Plaza de la Iglesia.— Concierto. 
ONTIGOLA
A LAS 8:

_ • Diana floreada por las calles del

pueblo a cargo de la banda de músi
ca de Colmenar de Oreja.
A LAS 11:
• Solemne función religiosa en ho
nor de la Virgen del Rosario.
A LAS 17:
• Verbena popular hasta la madru
gada.

PARA a LUNES
A LAS 10:
• San Juan de la Penitencia.— «Ye- 
hudah Ha-Levi en su tiempo histó
rico y las tres culturas», por Haim 
Beinart. Seguirá la conferencia so
bre «Judeoconversos andaluces en el 
siglo XV», por Miguel Angel Ladero. 
A LAS 10,45:
• San Juan de la Penitencia.— «La 

, । Iglesia y'los'jüdieos eñ el siglo XIV», 
por Shelomo Shimonshon. Seguirá 
una conferencia de Eloy Benito 
Ruano.
A LAS 11,15:
• San Juan de la Penitencia.— Mesa 
redonda sobre «Toledo, centro de las 
tres culturas». Conferencia de Fran
cisco Marcos sobre los arabismos en 
las lenguas hispanas y de Mikel 
Epalza sobre historia medieval de la 
Península.
A LAS 17,15:
• San Juan de la Penitencia.— Joa
quina Albarracín hablará del sello 
de Salomón en un manuscrito de 
Ocaña y Manuel Villar conferencia
rá sobre la alquimia andalusi. • 
A LAS 17,45:
• San Juan de la Penitencia.— Fehpe 
Maíllo hablará de los arabismos en 
el habla toledana.
A LAS 20: .
• Teatro de Rojas.— Concierto por

■ el Grupo de Metales de la ORTVE.
OLIAS DEL REY
A LAS 10:
• Tradicional encierro.
A LAS 17:
• Festival taurino.

------------------------Toledo,
3 de octubre de 1870: Se señalan 

los dos distritos para las pró
ximas elecciones.

En sesión extraordinaria, 
presidida por el alcaide tercero, 
don Eduardo Uzal y Feijoo, 
quedaron aprobados los traba
jos que terminó la comisión de 
empadronamiento.

Estos eran los distritos y el 
número de votantes. Primero, 
que comprendía la primera sec
ción: Ayuntamiento con las pa
rroquias de San Andrés, San 
Bartolomé, San Cipriano, San 
Cristóbal, San Salvador, San 
Pedro, San Vicente y San Gi- 
nés, que suman 875.

Segunda sección: Zocodover,

Cartelera

Cine María Cristiná. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 4.30, 6,30, 8,30 y 10,30: «El 
gran rugido». Todos los públicos. El 
lunes continuará la misma película a 
las 6,30 y 9 horas.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 4, 6,15, 
8,30 y 10,30: «Poltergeist» («Fenóme
nos extraños»). Todos los públicos. 
El lunes continuará la misma pelícu
la a las 6, 8,15 y 10,15 horas.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6, 8 y 
10,15: «Mil gritos tiene la noche». 
Mayores 18 años. El lunes se cele
brará un festival de música.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: «Mi 
prima carnal», de Sergio Martino. 
Mayores 18 años. Lunes, cerrado 
por descanso.

ayer.--------------------------
con las parroquias de la Magda
lena, San Miguel, San Justo y 
San Lorenzo, con 975.

El segundo distrito, en su 
primera sección: Marrón com
prendía las parroquias de Santa 
Leocadia, San Román, Santo 
Tomé y San Martín, con 965.

La segunda sección: Institu
to, que comprendía las de San 
Juan Bautista, San Nicolás, 
Santiago y San Isidro, con 854. 
Entre los dos distritos había un 
total de electores de 3.669. Te
nía Toledo 20.000 habitantes; la 
mayoría de edad era a los vein
titrés años; no votaban las mu
jeres ni los que no acreditaban 
tener bienes.

Clemente FALENCIA

Nacimientos, 
y matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Esther, hija de José 

Luis Martín y Angelines Romero; 
María de los Angeles, hija de Emilio 
Mascaraque e Isidora Mascaraque; 
Miriam, hija de Luis Miguel Muñoz 
y María Rosa Trigo; Oscar, hijo de 
Valentín Fernández e Isabel Oveje
ro; David, hijo de Esteban Ruiz de 
la Hermosa y Angeles Molina; An
drés, hija de Andrés León y Luisa 
Martín; Alberto, hijo de Francisco 
Gutiérrez y María Concepción Mar
tín; Rebeca, hija de José Antonio 
Ramírez y María del Pilar Rivera.

Matrimonios: José Luis García 
Manzanares y María del Carmen 
Díaz Escobar; José Antonio María 
Ramírez Oliva y María del Pilar Si
món Maldonado.

Farmacias
TOLEDO

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Calle del Arrabal, 16 (hasta 
las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).
TALAVERA

María Luisa Loarte.— Ronda del 
Cañillo, 32. Teléfono 805901.

Para el lunes
TOLEDO

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (hasta las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).

TALAVERA
Manuel de Pereda.— Carretera 

de Cervera, 47. Teléfono 802615 
(hasta las diez).

Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de los Cuartos, 8. Teléfono 
801320 (toda la noche).

_____El tiempo._____
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 25 gra

dos, a las 14,30 horas; mínima, 8,8 
grados, a las 7,30; a las 13 horas, 
22,4 grados. Humedad relativa del 
aire: 49 por 100. Presión atmosféri
ca: 720,6 milímetros. El día transcu
rrió con cielo cubierto y nubes altas; 
el viento fue flojo, de dirección va
riable.

Cupón pro ciegos 
Número premiado ayer 

802

; PARA TOLEDO 
-necesito LOCAL EN

ALQUILER 
de 50 a 100 m2 

Teléfono 91/6889442

USTED PUEDE TRA
BAJAR EN SU CASA

Gane 9.6OO pesetas semanales 
Tricotando ¡sea hombre o mujer! 

Le damos trabajo asegurado, le 'facili
tamos la máquina, enseñamos gratis 
Visítenos: Bajada Pozo Amargo. IB

Teléfono 21 07 76. TOLEDO
Santa Teresa, 36. Teléfono 
81 62 88. TALAVERA DE LA REINA

I

Sólo para jóvenes 
18/25 años

Con estudios paralizados o recién termina
dos que no encuentran «su trabajo» o buscan 
algo distinto. Somos una empresa especializa
da en el campo juvenil y universitario con pro
yección comercial en toda España. Ofrecemos: 
Formación y apoyo total a los candidatos. 
Grandes ingresos, según valía. Informaremos 
llamando en horas de oficina a los teléfonos 
448 52 82 y 446 26 06 de Madrid.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Tel. 22 33 68. TOLEDO

USTED PUEDE TRA
BAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales trico
tando, ¡sea hombre o mujer! Le da
mos trabajo asegurado. Le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis. 

¡VISITENOS!
Bajada Pozo Amargo, 13. Teléfo
no 21 07 76. Toledo. Santa Tere
sa, 36. Teléfono 81 62 88. Talave

ra de la Reina



pág. 54 ------------------------------------------------ deportes' toledo--------------------------------------------------------- 3-X-1982

Guadalajara-Toledo, choque en la cumbre

Manolo II vuelve al eje 
del ataque verdiblanco

Ante el Vallecas

El Torrijos, 
con moral de victoria

El C. D. Torrijos espera la visita del C. F. Vallecas, un conjunto con 
aspiraciones en las últimas campañas al ascenso, al que los de García 
Sáez se quedaron en puertas, y es previsible que en esta temporada 
intenten consolidar el trabajo de años atrás.

Después de la polémica del partido del miérco
les frente al Mora en Urda, el C. D. Toledo ya se 
encuentra velando armas para su difícil compro
miso de hoy en Guadalajara. Como siempre y por
que ésa es su forma de ser, Marcial García Arroyo, 
«míster» del conjunto toledano, es optimista y 
piensa que van a puntuar. Y de este hombre uno se

En lo que se refiere a alinea
ción, Marcial ya tiene el equipo 
decidido, que será el mismo que 
Í’ugó el pasado domingo, excepto 
Roberto, algo bajo de forma y con 

problemas en una rodilla, que se
rá sustituido por Manolo II. Así, 
pues, los once hombres que salta
rán al campo del Guadalajara 
hoy, a partir de las cuatro y me
dia de la tarde, serán: Fernando, 
Leiva, Michel, Carlos, Espinosa, 
Alfredo, Manolo I, Bermúdez, 
Rafa, Manolo II y Prisci. En el 
banquillo estarán, por si fuera 
necesaria su presencia, Mérida 
como portero suplente y Arroyo, 
José Luis y Pagés como jugado
res de campo.

Llama poderosamente -la aten
ción que José Luis haya sido con
vocado cuando su futuro a princi
pio de temporada era bastante 

oscuro, pero Marcial nos decía: 
«Un jugador es el que tiene que 
convencer al entrenador y no al 

-revés, y en este caso José Luis me 
ha convencido plenamente».

En cuanto al Guadalajara, 
Marcial, siguiendo su costumbre 
como profesional, tuvo ocasión 
de observarle frente al Osiris en 
la primera jornada y éstas son 
sus impresiones: «De los alcarre- 
ños —apunta irónicamente— co
nozco hasta el número de las bo
tas de sus jugadores. Sé que son 
vulnerables en defensa, ya que 
han cambiado últimamente a su 
central, Santiago, un hombre de 
gran envergadura. En el centro 
del campo, Romo es el jugador 
que ordena y manda, pero es bas
tante defensivo, no sube con asi
duidad al ataque. Delante sólo

lo puede creer todo porque, aparte de ser un profe
sional como la copa de un pino, sus dotes de psicó
logo son enormes. Y si no que se lo pregunten al 
San Sebastián de los Reyes y al Torrijos, equipos 
que después de ir venciendo durante una parte del 
partido, vieron cómo los verdiblancos le daban la 
vuelta al encuentro.

tiene dos puntas, Toni y Novas, 
que son muy habilidosos, ya que 
García Ruiz, que sale con el 9 en 
la espalda, actúa como falso de
lantero centro y se incrusta casi 
siempre en medio campo. Tam
bién tienen un hoipbre que no 
comprendo cómo no juega desde 
el principio, _Marianín, sin duda 
uno de los mejores elementos de 
su equipo y al que habrá que vigi
lar muy de cerca».

Así, pues, el partido en la cum
bre está servido. «A priori» el 
Guadalajara es favorito, pero si 
los verdiblancos juegan con la 
disciplina, furia y moral que les 
diagnostica su entrenador psicó
logo, pueden volver a casa con un 
punto al menos.

Luis NIETO

Según nuestras referencias, aun 
cuando Alín y Escobar han dejado 
el club, el plantel de jugadores de 
los de la Virgen de la Torre es bas
tante equilibrado y en especial la 
defensa tiene un peso específico. 
Por ello su paso por el San Fran
cisco no va a ser como una simple 
visita de trámite; los de Manuel 
Moya, que vimos cómo evoluciona
ban en la tarde del jueves en el 
partidillo frente al juvenil, esperan 
congratularse con su afición y olvi
dar el partido de la capital de la 
provincia, donde los torrijeños se 
autoderrotaron.

Manuel Moya, que se encontra
ba algo contrariado por la pérdida 
Je al menos uno de los puntos en 
litigio de la jornada anterior, espe
ra que hoy, ante los del pueblo de 
Vallecas, sus pupilos consigan la 
victoria.

Los hombres que saltarán al te
rreno de juego a las dieciséis trein
ta horas de esta tarde pueden ser: 
Paco, en la puerta; José, Higueras, 
Arsenio y Luismi, en la zona de 
atrás; Ramiro, Gorka y Emilio, en 
la medular, y para la vanguardia, 

Guille, Luisito, Palmero o Pereira. 
También estarán para posibles 
sustituciones Juan Carlos, Vera y 
León; este último aún no parece 
estar totalmente restablecido de 
una lesión.

El jugador Bienve, según pala
bras del «míster» rojiblanco, no- 
pertenece ya al C. D. Torrijos; pa
rece ser que los problemas labora
les y la no aceptación de las condi
ciones que la directiva ofrecía al de 
Burujón han influido para darle la 
baja en la plantilla.

Dejando al primer equipo, tene
mos que comentar la acertada de
cisión de los responsables del C. D. 
Torrijos y Torrijos Industrial al 
erigirse este club en filial y dedi
carse por entero a la promoción del 
fútbol base.

Los partidos del juvenil se cele
brarán los domingos por la maña
na.

José REYES CALERO

Difícil partido 
del Talavera ante

Deporte escolar-----------------------------------------------

Masiva asistencia 
a la asamblea del viernes

El deporte escolar comienza su andadura, y lo hace, parece, con 
bástate ímpetu, dada la asistencia de representantes de los diferentes 
centros de la provincia que asistieron a la asamblea concertada el 
viernes día 1. Más de sesenta personas asistieron a la reunión, en la que, 
a la vista de la información facilitada por la Coordinación del Deporte 
Escolar, se fueron estudiando algunas de sus problemáticas y modifi
cando algunos de los aspectos ya establecidos en el año pasado.

Se escucharon sugerencias como 
la de que se tuvieran en cuenta a 
los nacidos en el año 1972 (alum
nos de 5.° de EGB) que se quedan 
fuera de la estructuración de eda
des correspondientes al 2.° nivel B 
(alumnos de 6.° y 7.°), cuando a 
esas edades ya es conveniente el 
moverlos y promócionarlos, dándo
se la solución que se estudiaría en 
la reunión que se mantendrá el 
próximo miércoles entre los repre
sentantes de las provincias de Cas
tilla-La Macha de montar compe
ticiones para esos chavales, pero 
solamente en el ámbito zonal sin 
llegar a provincial.

También fue polémica la cues
tión de la participación de repeti
dores junto a los alumnos de 8.° en 
la categoría 2.a nivel A, desmos
trándose una diferencia de intere

ses entre los colegios pequeños (al 
tener pocas unidades tienen pocos 
repetidores y no les interesa), y los 
de bastantes unidades (que sí pue
den contar con un importante ma
terial humano de esas característi
cas), llegándose a la conclusión, 
que también tendría que ser estu
diada en la reunión del próximo 
miércoles, de reducir la participa
ción de esos alumnos repetidores, 
ya que se daba el caso paradójico 
que en algunos deportes los repeti
dores podían llegar a representar 
■más del 50 por 100 del equipo.

Pero lo importante es que se re
gistra actividad, y prematura, lo 
que ya es un índice de progreso 
respecto al año pasado. Como se 
estructure luego su funcionamien
to importará menos.

El Mora nunca ha ganado en Villacañas

El Villacañas, optimista 
para el encuentro de esta tarde

«Aunque dicen los del Mora que 
van a ganarnos, creo que no lo van 
a tener tan fácil. Vamos a vencer 
nosotros. Además, estadísticamen
te, el Mora nunca ha vencido en 
Villacañas.» Juan Medina, entre
nador del Villacañas, lo tiene clarí
simo para el encuentro que dispu
tarán los equipos, mencionados. 
«Tras el partido del domingo pasa
do en La Solana, sólo podemos de
cir que tenemos un equipo para no 
tener problemas. Todos los jugado
res tienen mucha moral y total en
trega en los entrenamientos. Y eso 
que por la vendimia o por el servi
cio militar o por pitos y flautas 
tenemos que alinear a jugadores 
del Promesas.

Ya ven ustedes que hay optimis

En la asamblea del pasado viernes se 
concretó la competición absoluta y juvenil

Este año participarán más equipos

mo en el conjunto villacañense, co
mo lo había en el Mora. El encuen
tro, desde luego, promete ser muy 
vistoso y emocionante. Tampoco 
hay que fiarse de las estadísticas 
demasiado, así que la incertidum
bre será la nota dominante a lo 
largo del encuentro. Los conjuntos 
presentarán las siguientes forma
ciones: Por el Villacañas: García, 
Vicente, Chachi, Cruza, Chulé, Pa
co, Gerardo, Rufo, Richar, Kubala 
y Pacheco. Por el Mora: Maeso, 
Juan, Fernández, Luis Jesús, Soto, 
Moreno, Jiménez, Arroyo, Tequila, 
Garoz y Paquito. De éstos, sólo si
gue siendo duda el jugador Soto, 
que sufrió un tirón el domingo pa
sado.

el San Fernando
De nuevo vuelve el Talavera a 

jugar en El Prado, y esta tarde an
te un rival de similares posibilida
des clasificatorias que el conjunto 
talaverano, como es el San Fernan
do. Y para este compromiso liguero 
Carlos Martínez no podrá contar 
con dos hombres básicos como son- 
Pérez González y Benito, bajas que 
mermarán sensiblemente el poten
cial del conjunto titular de nuestra 
ciudad.

Los hombres que el preparador 
blaquiazul ha convocado para me
dirse al conjunto andaluz son Ortiz 
y Aguiar para la puerta, Iglesias, 
Manolín, Anero y Juan, para la de
fensa, y Quique, Del Rivero, Ayú- 
car, Quiñi, Martínez, Conde, Ber- 
nabéu, Cecilio y Trigueros como 
centrocampistas y delanteros. La 
novedad de esta convocatoria es la 
citación del juvenil Trigueros II, 
que si tuviera que saltar al campo 
sería su debut con el primer equi- 
P°' E. JIMENEZ

0 equipo más goleado del Grupo IV 
visita al Santa Bárbara

Hoy, a las cinco, el Santa Bárbara jugará su tercer encuentro liguero 
frente al Pedro Muñoz. No tiene nada que ver el uno con el otro: mientras 
el Santa Bárbara va por su tercera victoria consecutiva, el Pedro Muñoz 
va a intentar sumar sus primeros puntos. El cuadro de clasificaciones es 
bastante explícito: siete goles en contra y sólo dos a favor es el pobre 
balance del equipo que hoy visita el Carlos III. Sin embargo, el míster del 
cuadro toledano se sigue tomando bastante en serio aquello del «no hay 
rival fácil».

Para Gargolla, es en estos equipos modestos y fáciles donde se puede 
patinar. «Prefiero jugar contra Las Pedroñeras y estos equipos más fuer
tes que con los llamados débiles, porque éstos se crecen y nosotros 
padecemos, se quiera o no, excesiva confianza. Además, el Pedro Muñoz 
necesita puntuar como sea y va a luchar mucho.»

Lo bueno que tiene a favor el equipo de la Fábrica de Armas es que 
derrocha moral tras la buena entrada en la temporada 82-83. También 
por estas circunstancias Gargolla no hará cambios respecto a los últimos 
encuentros, con la prolongación de la lesión de Ricas, que, además del 
enguince, sufre una tendinitis en el de Aquiles. La alineación, pues, la de 
siempre: Tante, Vicente, César, Valentín, Arturo, Miguel Angel, Tocano, 
Briones, Guti, Ceju y Parra, con el once, jugando de hombre libre.
■ SONSECA JUGARA AL ATAQUE EN MOTA DEL CUERVO.—Muy 
fuerte y con jugadores muy veteranos, el Mota del Cuervo es uno de los 
equipos con más aspiraciones en el grupo sexto. El cuadro que dirige, 
Barroso, entrenador del Sonseca, tiene esta tarde un difícil compromiso, 
aunque hay confianza en que, después del traspiés casero frente a Las 
Pedroñeras, se logre puntuar en Mota. «Desde luego —Carlos Barroso 
habla ahora—,no vamos a ir a defendernos y encerrarnos en nuestro 
campo. Vanaos a ir a ganar, planteando desde el primer momento un 
juego de ataque.»

Lo que hace falta es que no perforen la portería sonsecana en los 
primeros minutos, como sucedió el domingo pasado ante el potente 
conjunto conquense. El problema para el Sonseca son las lesiones. «No he 
podido elegir: Los Quince jugadores que viajan a la Mota son los únicos 
que tengo disponibles.» La alineación será la siguiente: Manuel, Pepe, 
Flores, David, Jorge; Javi, Pedro, Miguel o Pablo o Torres; Verdugo, 
Esteban y Jesús o Pablo. En el centro uel campo y en la delantera es en 
donde surgen las dudas del entrenador, que confía en la. victoria para hoy.

El pasado viernes se celebró la asamblea de la Federación 
Provincial de Baloncesto, en la que se estudiaron los diferentes 
problemas para intentar montar una competición sénior aún más 
importante y numerosa que la del año pasado, cosa que parece se 
va a lograr, así como poner en marcha la competición de la 
categoría juvenil que, como sabrán, el pasado año tuvo muy poco 
relieve.

Parece que el interés por el ba
loncesto va hacia arriba, dado 
que si el pasado año hubo una 
competición absoluta de trece 
equipos, en esta edición se va a 
superar ese número, y eso que 
dos de los equipos que el año pa
sado participaban han ascendido 
a Interprovincial (Seguros Veláz- 
quez y Gin Pitman). La competi
ción se va a estructurar en dos 
grupos, con los siguientes equi
pos:

TOLEDO.— Talavera, Los Na- 
valmorales, Sonseca, Torrijos, 
Fuensalida, ¿Polígono?, ¿Alija
res?, ¿Navarro?

QUINTANAR.—Villanueva de 
Alcardete, Quintanar, Villacañas, 
Consuegra, Madridejos, Ocaña, 
Mora.

Los tres últimos equipos de la 
zona toledana aún no hanconfir- 
mado su asistencia, teniendo has
ta el 25 de octubre para poder 
hacerlo. La liga juvenil masculina

El próximo domingo comienza el tercer trofeo 
de baloncesto en silla de ruedas

Homenaje a la selección
Como anunciábamos ya en nuestro diario, el pró

ximo domingo comenzará el tercer trofeo de balon
cesto en silla de ruedas, patrocinado por la Diputa
ción Provincial. A las cinco de la tarde del domingo 
en las pistas del Centro Nacional de Parapléjicos O 
Trasno, de La Corufta, se enfrentará al Peraleda de 
Toledo. A las seis y media, el C. B. Albacete lo hará 
contra el Tizona de Burgos.

El lunes 11 será la gran final y el partido para _ 
tercero y cuarto puestos, en las mismas pistas. El 
partido de consolación comenzará a las diez y media 
de la mañana, y la final, a las seis y media de la 

también tendrá abundante parti
cipación; ya es segura la de ocho 
equipos (Navarro A, Navarro B, 
Quintanar, Polígono, Maristas, 
Club Tenis Toledo, Consuegra y 
Madridejos) y se está a la espera 
de la confirmación de los equipos 
talaveranos, en un número no in
ferior a tres, el de Sonseca y la 
S. D. Ocaña.

También habrá competición 
femenina, en contra de las opi
niones que corrían, contando con' 
la participación del Polígono, Se- 
seña, Carmelitas y algún otro 
equipo que aún no ha confirmado 
su asistencia. La problemática 
arbitral, dado el alto costo econó
mico que supone, será estudiada 
el próximo viernes por una comi
sión ya designada.

española de baloncesto
tarde, en el polideportivo cubierto del Salto del 
Caballo. Además de ser una competición importan
te dentro del mundo del deporte minusválido, pues 
compiten importantes equipos de diferentes pro
vincias españolas, el trofeo tiene el importante ali
ciente de qüe es un homenaje a la selección nacional 
de baloncesto, que tan brillantemente conquistara 
un cuarto puesto en los campeonatos del mundo, 
jugados en Colombia. Están invitados todos los ju
gadores y, por supuesto, el seleccionador, Antonio 
Díaz Miguel, que seguro que estará presente en este 
bonito homenaje.
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Pese a que quedará abierta el viernes

Durante el fín de semana

Feria de artesanía: Se ignora el número exacto 
de artesanos y quién la inaugurará

portante tanto desde el punto de vista económi
co acopio de ventas por los artesanos— como 
cultural —resurrección del interés por la arte
sanía—, no se constituya en un fracaso con 
graves repercusiones para el partido en el Go
bierno regional como provincial, UCD, que por 
propias competencias políticas continúa contro
lando la Feria de Artesanía. Curiosamente, se 
ha escrito hace poco que la muestra de este año 
puede estar marcada por una despolitización, lo 
cual sólo puede ser interpretado o como una 
manifiesta desinformación del presupuesto in
formador o como una maniobra para ocultar la 
verdad. De la politización lógica de la Feria 
puede dar una idea que el presidente del Patro- 

'nato rector es Jesús García Corbacho, secreta
rio provincial de UCD de Toledo; el gerente de 
la Feria es Jesús Ortega, al parecer ex director 
general de una consejería, controlada por UCD, 
del ente preautonómico, y el responsable máxi
mo es- el consejero de Comercio y Turismo, 
Daniel Gil Chevarría, que aunque no hemos 
visto su ficha tampoco es lógico poner en duda 
su proximidad al partido centrista cuando Gon
zalo Payo le ha confiado una cartera del Go

La III Feria Regional de Artesanía de Casti
lla-La Mancha sera inaugurada el próximo vier
nes, aunque en el día de ayer se desconocía la 
personalidad que presidirá el acto. El subdirec
tor de la muestra manifestó ayer por la mañana 
a YA de Toledo que incluso se estaban hacien
do gestiones a nivel de la familia real para 
intentar que Su Majestad la Reina marque con 
su presencia la inauguración de esta Feria, co
nocida en determinados ambientes como de las 
«vanidades y de las improvisaciones».

Los «stands» se encuentran ya prácticamente 
montados, aunque, según fuentes directas de la 
misma organización, a cuatro días vista de la 
apertura del hospital de Tavera, marco de la 
muestra, aún no se sabía con exactitud el nú
mero de expositores de las cinco provincias cas- 
tellano-manchegas que vendrán a Toledo a ex
poner sus artículos. Esta falta de concreción 
tampoco puede sorprender a nadie, pues, como 
en números anteriores hemos afirmado, en el 
mes de julio, por ejemplo, estaba todavía en el 
alero si la III Feria Regional de Artesanía se iba 
a celebrar o no. Al final, apresuradamente, se 
activaron los preparativos y a marchas forzadas 
se está intentando que esta convocatoria, im

Aunque estuvo en la calle

La grúa no retiró ayer ningún 
vehículo por falta de pegatinas

Durante la mañana de ayer la 
grúa municipal recorrió las calles 
de nuestra ciudad. Sus viajes 
bien pudieran ser como intimi- 
datorios, pues la verdad es que 
ningún automóvil fue presa de su 
«gancho» y trasladado al depósito 
oe vehículos mal aparcados, que 
se ha habilitado en el Miradero. 
La expectación fue grande en 
Toledo. Muchos automovilistas 
la miraban con una especie de 
rabia, y más de uno nos comentó 
que había tenido que buscar un 
nuevo sitio para aparcar en el 
centro. Está claro que las 3.500 
pesetas que va a costar cada «via
je» pesan mucho en los bolsillos 
de los conductores toledanos.

El motivo por el que la grúa no 
actuase durante la mañana de 
ayer no se debe a que todos los 
toledanos nos hayamos puesto 
de acuerdo para aparcar con to
das de la ley, sino que el servicio 
aún no contaba con las pegatinas 
necesarias para avisar a los con
ductores de que su vehículo ha 
sido retirado.

Los comerciantes toledanos 
festejan a su Patrón

El gremio de Comercio en la imperial ciudad celebró la festividad de 
su Santo Patrono, San Francisco dé Asís, con diversos actos religiosos y 
Populares. Así, en la tarde del sábado y en la finca El Sotillo tuvo lugar 
una animada capea, regada con limonada, donde los aficionados al arte 
de Cúchares se las entendieron con tres bravas erales en la, placita de 
tientas de la ganadería. El domingo por la mañana se llevó a cabo la 
ceremonia religiosa en la iglesia de la Magdalena, para reunirse más tarde 
todos los comerciantes y familia en una comida de hermandad, que 
tuyolugar en el restaurante Ramos de la urbanización San Francisco, de 
'-'has del Rey. Con anterioridad se celebraron campeonatos de mus y 
Partido de fútbol.

DISTRIBUIDOR

PERFUMERIA-DROGUERIA
lo solicita empresa bien situada en el mercado para el lanzamiento de 

nuevos productos y expansión de los actuales
Se requiere solvencia económica, introducción en el mercado de perfumería- 

droguería de la zona y equipo de ventas suficiente
Escribir con datos suficientes al apartado 113 de Manresá y aportando 

informes comerciales

A pesar de que ayer la grúa se 
paseaba de «metirijillas», pensa
mos que su conductor, acompa
ñado por un policía municipal, 
habrán tenido tiempo de obser
var en qué calles toledanas se 
infrige más la señal de prohibido 
aparcar, y en cuanto las pegati
nas lleguen a nuestra ciudad, se 
empezará a actuar de firme.

Las pegatinas en cuestión son 
el sistema que se va a emplear 
para avisar a los automovilistas 
que su vehículo ha sido retirado 
por la grúa. Este sistema es em
pleado en muchas ciudades, y en 
la misma figura la dirección 
adonde el conductor puede pasar 
a recoger su vehículo. De esta 
forma, cuando un conductor se 
lleve el susto de no ver su coche 
donde lo dejó, debe mirar a ver si 
encuentra la pegatina, antes que 
pensar que el vehículo ha sido 
retirado por los «cacos» o pensar 
que ha sufrido una amnesia y no 
recuerda dónde ha dejado su uti
litario.

bierno autónomo. De otros pormenores de la 
III Feria de Artesanía, YA de Toledo tampoco 
puede dar excesiva información, no por la falta 
de interés, sino simplemente porque en la rueda 
de prensa convocada días atrás —que no es la 
primera desde que se celebra la feria de artesa
nía, y si hay duda de esto, consultar archivos— 
la invitación a la misma nos llegó con un día de 
retraso, curiosamente al igual que le ocurrió a 
algún otro medio de comunicación de la provin
cia y periodista de agencia de prensa nacional. 
Este fallo no se sabe si es atribuible a una falta 
de eficacia de los «técnicos» contratados para 
esta muestra, del mal funcionamiento de Co
rreos o de algún encono personal, muy propio 
del carácter de determinado personal. Lo cierto 
y verdad es que la ausencia justificada de YA 
de Toledo, por no haber sido avisado a esta 
rueda de prensa, tuvo como resultado que le 
sonaran las orejas al propio director-gerente 
por el atropello informativo cometido volunta
ria o involuntariamente. Es de desear, repeti
mos, que los resultados de la Feria sean mejores 
para los artesanos que los preparativos de la 
misma.

Ante la Junta Pectoral Provincial

El PSOE recurre contra las candidaturas 
del Partido Socialista Histórico

Mañana, pistoletazo electoral
Lo de pistoletazo debe ser entendido en el buen sentido de la palabra, 

porque conforme andan los tiempos hay una interpretación cuya conse
cución sería traumatizante para España y los españoles. Mañana, efec
tivamente, Toledo, España, se llenará de carteles electorales adosados 
a las paredes, colgados de báculos o adheridos a los automóviles de 
militantes o del propio partido. También tendrán constancia del inicio 
de la campaña electoral, que finalizará el 26 de octubre, si Dios quiere, 
mediante otros procedimientos como las octavillas por toda la ciudad, 
incluso es muy probable que le agobien hasta en su propio domicilio. 
Las paredes de su vivienda difícilmente le aislarán de la megafonía 
rodante anunciando mítines y más mítines. Si como espita escapatoria 
decide conectar la radio le asaltarán cuñas publicitarias y exactamente 
igual le ocurrirá si se compra el periódico para distraer su mente con 
la lectura, porque los anuncios partidistas coparán alguna que otra 
página.

En fin, mañana se produce el pistoletazo electoral, la carrera con 
veinte días de «tourné» con rogativas de votos por los 15.0Q0 kilómetros, 
cuadrados provinciales, el mismo tiempo para que el partido centrista 
consiga erigirse en Ave Fénix seductora; el PSOE erradique algún que 
otro miedo sobre unas posibles actuaciones remodeladoras de la socie
dad española de hoy, aunque como se empeñe en la moderación va a 
tener que emplear la táctica contraria para no perder los militantes 
socialistas de toda la vida; Alianza Popular intentará, por su parte, 
solucionarle su posible preocupación de no saber a quién votar, prome
tiéndole soluciones con la convicción del peso pesado Fraga, y el PCE, 
ay el PCE, probablemente no podrá apagar los ecos de unos dirigentes 
«démodes», término exacto para los otrora expatriados en Francia. En 
el tinglado político aparecerán otros partidos, verbigracia el CDS, que 
es una incógnita como la forma de la mandíbula del señor presidente, 
Adolfo Suárez. ,

Vamos, lo dicho, mañana pistoletazo electoral y veinte días de manu
tención política, dieta ésta precisa para una España en armonía y 
protagonista de su tiempo.

M. A. MELLADO

El Partido Socialista Obrero Es
pañol de Toledo ha interpuesto an
te la Junta Electoral Provincial un 
recurso contra las candidaturas 
presentadas por el Partido Socia
lista. Dicho recurso tendrá que ser 
resuelto por la Audiencia Territo
rial, ubicada en Albacete.

Según hemos podido saber de 
fuentes dignas de todo crédito, el 
recurso fue presentado en la Junta 
Electoral el pasado viernes y en el 
mismo se apuntaba que el Ministe
rio del Interior dejó sin efecto, a 
fecha 17 de junio del presente año, 
las siglas del. Partido Socialista 
Obrero Elspañol sector histórico, 
cuestión ésta contra la que recurrió 

dicho partido, sin que la sentencia 
haya sido aún dictaminada.

Así, pues, el socialista Francisco 
Ramos, firmante del recurso, soli
cita en último extremo no declarar 
la validez de las candidaturas ^pre
sentadas por el sector histórico 
hasta que la Audiencia Nacional 
dictamine la validez o no de las 
siglas. Al parecer, el PSOE ha in
terpuesto este recurso en la mayo
ría de las provincias españolas, co
rrespondiendo, como apuntábamos 
al comienzo de la información, a la 
Audiencia Territorial de cada zona 
dar la respuesta definitiva. Por úl
timo, señalar que dicho recurso ha 
sido comunicado al resto de los 
partidos políticos y salió ayer con 
destino a Albacete.

Un muerto, 
cuatro heridos graves 
y tres leves 
en las carreteras 
toledanas

Durante el último fin de semana 
se han producido en las carreteras 
toledanas un total de seis acciden
tes de tráfico, con el trágico balan
ce de un muerto, cuatro heridos de 
carácter grave y tres leves.
• El primero y más importante de 
todos se produjo a las siete y cua
renta minutos de la tarde del sába
do, en el kilómetro 2,400 de la ca
rretera provincial número 8, en el 
término de Madridejos, donde un 
turismo marca Seat 1430, matrícu
la M-839.361, conducido por Ma
cario Gutiérrez Vázquez, de veinte 
años, chocó contra otro Seat 1430, 
matrícula M-938.811, conducido 
por Antonio Heredia Salazar, de 
veintitrés años, y éste, a su vez, 
contra un turismo, marca Visa II, 
matrícula TO-5749-G, conducido 
por Angel López Alonso, de veinte 
años. A consecuencia de la colisión 
resultó herido leve el conductor del 
primer vehículo, grave el del se
cundo y muerta la ocupante del 
ultimo, identificada como Felisa 
Pinel Rollin, de veintiocho años.
• Ese mismo día, a las ocho y me
dia de la tarde se producía otro 
accidente: en esta ocasión en el 
punto kilométrico 54,935, de la ca
rretera de Noblejas, donde un tu
rismo marca Renault-8, matrícula 
M-2546-N, conducido por Miguel 
Montero Navas, de veintiún años, 
se salió de la calzada, volcando e 
incendiándose en el acto, quedan
do completamente calcinado. Co
mo consecuencia del mismo, una 
de sus ocupantes, de dieciocho 
años de edad, resultó herida grave, 
siendo trasladada al centro de que
mados del hospital Primero de Oc
tubre.
• El último accidente del sábado 
ocurrió a las ocho y cuarto de la 
tarde, en el kilómetro 123,300 de la 
carretera nacional IV, situado en el 
término de Madridejos, donde una 
motocicleta marca BMW R-65, 
matrícula M-2106-DD, conducida 
por Teodoro Vaga Weríen, de vein
tiún años, se salió de la calzada, 
resultando su conductor herido 
grave.
• Ya el domingo, el primer hecho 
de estas características se produjo 
a las tres y media de la tarde, en la 
localidad toledana de Ocaña, don
de un ciclomotor marca Mobylette 
chocó contra un tractor agrícola, 
resultando el conductor del primer 
vehículo, cuyo nombre no nos ha 
sido facilitado, herido leve.
• Posteriormente, a las ocho y 
cuarto horas, en el kilómetro 8 de 
la carretera local 32, situado en el 
término de Bargas, se producía un 
atropello cuando un vehículo mar
ca Seat 124, matrícula TO-2175-A, 
arrolló a un peatón, que resultó he
rido leve. Por último, a las once y 
cuarenta y cinco minutos de la no
che de ese mismo día, en el kilóme
tro 53,700 de la carretera nacio
nal IV, un vehículo marca Citroen 
Visa, matrícula M-Ó970-EX, 
conducido por Javier Martín Igle
sias, se salió de la calzada, volcan
do. Resultaron heridos graves el 
conductor y el ocupante del mis
mo, Santiago Martín Rodríguez, de 
cincuenta y siete años.

Por otra parte, el Cuerpo de 
Bomberos ha realizado un único 
servicio durante el fin de semana, 
concretamente a las once y media 
de la mañana del domingo, para 
apagar unas ruedas de automóvil 
que se estaban incediando en el 
Polígono Industrial.

PRONTO- 
CREDIT 

El crédito rápido... para pagar 
lento 
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Rafael Arias Salgado, en la presentación de la candidatura de UCD

«El PSOE no va a ganar las elecciones»
«Para consolidar todo cuanto hemos hecho en estos anos es impres

cindible que exista un partido de centro. El PSOE no va a ganar, y el 
único capaz de combatir al PSOE e impedir la victoria socialista en 
unas elecciones, como ya lo hizo en el año 1977 y en el 1977, es un 
partido de centro, reformista y con capacidad de progreso. Por eso es 
un error histórico lo que hace Alianza Popular, dividiendo al pueblo en 
derechas e izquierdas, con lo que no se hace otra cosa que dar votos al 
PSOE. UCD enarbola la bandera de la justicia social para continuar la 
modernización de la sociedad española, con reformas graduales y
sensatas, asentada en un marco

Con estas palabras concluía Ra
fael Arias Salgado, candidato nú
mero uno al Congreso de los Dipu
tados por UCD Toledo, su inter
vención ante las 600 personas que 
asistieron el domingo al acto de 
presentación de la candidatura 
pentristá por nuestra provincia, ce
lebrado en el salón de actos del 
instituto Padre Juan de Mariana, 
de nuestra ciudad. La intervención 
del presidente de la UCD toledana 
fue precedida de la presentación 
de los candidatos por parte del 
presidente de la región, el también 
centrista Gonzalo Payo Subiza, 
3uien presentó a todos y cada uno 

e los integrantes de la candidatu
ra centrista después de que José 
Antonio Carchenilla, gerente de la 
campaña electoral, diese la bienve
nida a todos los presentes en el 
acto. Gonzalo Payo presentó la 
candidatura centrista señalando 
que se trata de «un equipo respon
sable, serio y merecedor de los vo
tos de la provincia de Toledo».

Detenidos los autores 
de un robo con intimidación

Manuel Talavera García y Benito Regis Martínez han sido deteni
dos por la Policía talaverana y puestos a disposición judicial como 
presuntos autores de un robo con intimidación perpetrado en la 
puerta de una discoteca talaverana. La víctima del mismo, Cecilio 
Colomo Vadillo, denunció el hecho a la Policía después de que los 
autores del hecho se apoderaran de las 1.200 pesetas que llevaba en 
su poder —según él— amenazándole con una navaja, aunque cuando 
los atracadores fueron detenidos no se les ocupó arma alguna. Los dos 
jóvenes han pasado a disposición judicial una vez que fueron aprehen
didos por la Policía.

de convivencia libre y democrática.»
Después definió a cada uno de 

los candidatos: a Rafael Arias Sal
gado, como uno de los grandes ce
rebros de análisis político que hay 
en el país; a Gregorio Peláez, como 
un joven y dinámico trabajador, 
«ariete de UCD en cuantos temas 
de importancia hay a nivel provin
cial»; de Leopoldo Sepúlveda, co
mo el hombre de refuerzo, compa
ñero, amigo y consejero de todos; a 
Lamberto García Pineda, como un 
talaverano ilustre que siempre se 
ha distinguido por ser eficaz y bri
llante en cualquier puesto o cargo 
que ha ocupado; a Angel María Fe
rrero, como un hombre de partido 
cuya cualidad es su experiencia en 
el terreno de la industrialización 
del campo, y a Francisco Rosell y 
José Marja Tapia, como hombres 
dignos y de gran prestigio a nivel 
provincial. En cuanto a la candida
tura para el Senado, Gonzalo Payo 
se refirió a Protasio Angulo como 
un hombre capaz de realizar las 
gestiones más difíciles y complica

das y a María Jesús Torres como la 
representante femenina ejemplo 
de mujer emprendedora que se ha 
ocupado de llevar distintos temas 
de nuestra provincia al Senado. 
Hubo también recuerdos para los 
ausentes en este acto, en especial 
para Jesús García Ferrero, flaman
te ministro de Agricultura.

Arias Salgado hace balance

Junto a los ya mencionados, en 
la mesa presidencial se encontra
ban el presidente de la Diputación 
Provincial y el gobernador civil de 
la provincia, así como el presidente 
del comité local de UCD Talavera, 
Angel del Valls, y el diputado pro
vincial Martiniano Blázquez. Tras 
la proyección de un vídeo sobre el 
último congreso de UCD, cuya fi
gura central fue Landelino Lavilla, 
y después de la presentación, a car
go de Gonzalo Payo, tomó la pala
bra Rafael Arias Salgado. Empezó 
el líder de la candidatura centrista 
toledana felicitándose y felicitando 
a UCD por el nacimiento de un 
nuevo líder en la persona de Lan
delino Lavilla, de quien dijo que es 
«merecedor del mayor prestigio y el 
máximo respeto de todos sus ad
versarios políticos». A continuación 
pasó a lo que definió como «rendir 
cuentas», haciendo un somero re
paso a lo realizado por UCD al 
frente del Gobierno en estos pocos 
años, porque «rendir cuentas y ha
cer un balance no es sólo derecho 
de los gobernantes, sino un deber 
de cara a los ciudadanos».

El saldo final de este balance ha 
de ser positivo, según conclusión a 
la que llegó el señor Arias Salgado, 
quien hizo hincapié en señalar las 
difíciles circunstancias entre las 
que se ha desarrollado la acción de 
gobierno centrista,. sobre todo al 
principio «cuando todo estaba por 
nacer» y en estos años en los que la 
grave crisis económica ha afectado 
todas las economías de los países 

democráticos industrializados y 
España no iba a ser una excepción. 
«Hemos ofrecido una nueva socie
dad en proceso de avance, progre
so, modernización y democrática», 
señaló el líder de los- centristas to
ledanos. Crisis económica, causa de 
la lacra del paro y terrorismo fue
ron dos temas que esbozó aparte. 
Respecto al primero de ellos, el se
ñor Arias Salgado señaló que para 
luchar contra el paro y regenerar la 
actividad económica española 
UCD apuesta y aboga por el apoyo 
al empresario, déndole confianza 
mediante una fuerte inversión pú
blica y favoreciendo la creación de 
nuevas industrias. En este tema se
ñaló las diferencias de sus progra
mas con los respectivos de Alianza 
Popular y el PSOE. De los prime
ros dijo que, a diferencia de ellos, 
UCD quiere afrontar la crisis man
teniendo la estabilidad laboral y la 
paz social; respecto al PSOE mani
festó que en definitiva lo que pre
tenden es destruir los pilares bási
cos de la economía española y puso 
como ejemplo la política económi
ca de Mitterrand.

Terrorismo: triunfó la estrategia
Respecto al terrorismo, Arias 

Salgado se lamentó del tratamien
to injusto que en este tema se le ha 
dado al partido gubernamental, 
pleno de incomprensiones. El pri
mer candidato centrista por nues
tra provincia manifestó que en es
tos años al terrorismo se le ha he
cho frente mediante dos actuacio
nes: la represión de los terroristas 
y acabar con la idea extendida en
tre parte del pueblo vasco de una 
ETÁ como organización que lucha 
por las libertades. «Esta estrategia 
ha dado resultado —dijo el señor 
Arias Salgado— y se ha acabado 
con esa idea. Si mantenemos esta 
firmeza en nuestra actuación y esta 
estrategia se acabará en poco tiem
po erradicando a esta organización 
de asesinos.»

H comité provincial del PAD 
hace pública su situación

«Apoyamos el pacto 
político llevado
a cabo con el PSOE»

El comité provincial del Partido 
de Acción Democrática, que se en
cuadra bajo el liderazgo de Fernán
dez Ordóñez, ha remitido un co
municado a los medios de informa
ción en el que hacen pública su 
postura respecto a los pactos que 
dicho partido ha firmado de cara a 
las elecciones generales con el Par
tido Socialista.

En dicho informe dicen que apo
yan «las gestiones realizadas por el 
secretario general del partido, 
Francisco Fernández Ordóñez, en 
la realización del pacto político lle
vado a cabo con el PSOE», para 
continuar más adelante diciendo 
que «el PAD no concurrirá formal
mente como partido a las eleccio
nes generales, sino que apoyará el 
programa de la «mayoría para el 
cambio» que propugna el PSOE, 
integrando a diez de sus miembros 
en las listas de este partido y ofre
ciendo su colaboración para tareas 
de gobierno y administración».

• Más adelante continúa la nota 
explicando que el citado acuerdo 
«no supone la disolución del PAD 
ni la absorción de este partido por 
el PSOE, sino que, por el contrario, 
ambas formaciones mantendrán en 
todo momento su personalidad ju
rídica independiente».

Queda ratificada en la nota, por 
tanto, que el PAD continuará man
teniendo su línea ideológica, que 
ellos apuntan como «progresista, 
de renovación y cambio, socialde- 
mócrata, no socialista, conforme a 
lo acordado en su congreso consti
tuyente».

Finalmente se refiere el informe 
a que «a pesar de que en la provin
cia no figura ningún candidato del 
PAD para el Congreso ni para el 
Senado, este comité ofrece su apo
yo en la medida de sus posibilida
des para la campaña electoral en 
favor de la “mayoría para el cam
bio”».

Homenajeando a los jubilados y al Talavera C. F.

La hermandad de San Francisco 
celebró la fiesta del comercio

Durante el fin de semana pasado 
se han desarrollado en Talavera los 
festejos de San Francisco de Asís 
organizados por el gremio de co
merciantes en cuya hermandad se 
agrupan alrededor de trescientas 
personas relacionadas con este im
portante sector de la economía de 
nuestra ciudad. Los actos se inicia
ron el sábado por la noche con una 
cena de hermandad a la que asistió 
un nutrido grupo de personas; más 
que nunca, según podía oírse entre 
los comensales. La hermandad de 
San Francisco de Asís había recu
perado, por otra parte, el antiguo 
lugar de celebraciones en el restau
rante de la estación de autobuses. 
Durante la cena se obsequió a las 
señoras con flores y pequeños obje
tos de cerámica.

La mesa de honor, que contaba 
con, la presencia de los miembros 
de la dirección de la hermandad, 
estaba presidida por el arcipreste 
de Talavera, Nicolás Fernández 
Marcóte, y el teniente de alcalde, 
José Lurueña, en representación 
del Ayuntamiento. Contaba ade
más la mesa con la bella presencia 
de la miss del año pasado y con la 
de algunos de los representantes 
de los medios de comunicación lo
cales.

A los postres tomó la palabra el 
vicepresidente de la hermandad, 
Enrique García Bueno, quien se 
encargó de dar la bienvenida a los 
asistentes y de hacer un emotivo 
elogio de los trabajadores jubilados 
del gremio a los que se les ofreció 
durante el acto un diploma de re
conocimiento. Siete hombres ma
yores fueron esta vez los homena
jeados, todos ellos jubilados a lo 
largo del año, cesantes en trabajos 
en los que llevaban algunos cerca 
de cincuenta años y muy queridos 
por todo el gremio. Recogieron sus 
diplomas Hipólito Salcedo, Angel 
Corrochano, Germán García, Casi
miro Pino, Victoriano Madroño, 
Pedro Alejandro Hernández y 
Faustino Vázquez, acompañados

De izquierda a derecha, Kenia y Alicia González, dama y Miss 
Talavera, respectivamente

por una gran salva de aplausos en 
un ambiente de fuerte emoción.

Homenaje al Talavera C. F.
Posteriormente tomó la palabra 

el presidente de la hermandad, 
Adolfo Domínguez, quien expresó 
su alegría de ver caras nuevas en la 
reunión. A continuación, y como ya 
es tradicional en este festejo, se 
rindió homenaje a un talaverano 
ilustre. El galardón recayó este año 
en el presidente del Club de Fútbol 
Talavera, Aurelio Lozano, a través 
del cual la hermandad hacía paten
te su reconocimiento al club depor
tivo que durante la temporada pa
sada consiguió llevar los colores de 
Talavera a Secunda División.

Como es logico, tampoco esta 
vez se ha roto el festejo tradicional 
al que, por desgracia, según nos 
comentaban miembros de la direc
ción de la hermandad, siguen reti
centes a sumarse los jóvenes. A los 
homenajes siguió el sorteo de rega
los y la rifa de productos donados 
por los miembros de la hermandad.

El cardenal primado reinauguró 
el templo cíe San Francisco

Para ayer tarde, a las siete, el cardenal primado de Toledo, don 
Marcelo González Martín, tenía previsto presidir la misa que con motivo 
de la reapertura de la iglesia parroquial de San Francisco se iba a oficiar 
en dicho templo. Un templo que ha estado cerrado durante los últimos 
diez meses, durante los cuales se ha procedido a realizar las obras necesa
rias, tanto en su techumbre como en el interior. Obras cuyo importe ha 
sido sufragado por los donativos de una familia talaverana que prefiere 
permarrecar en el anonimato, igual que el presupuesto total al que ha 
ascendido lo realizado. Hace unas semanas publicábamos en nuestro 
diario una somera y extensa relación de todo lo realizado en el templo: 
nueva instalación eléctrica, pintura total de la superficie, nuevo solado, 
nuevo sistema de calefacción, etcétera. Todo nuevo para hacer del templo 
de San Francisco un lugar cómodo y conforme a lo que ahora quieren los 
fieles. El templo de San Francisco, en fin, fue inaugurado de nuevo ayer, 
y en el acto estuvo presente, presidiéndolo, o al menos así lo tenía 
previsto. Como quiera que el acto tuvo lugar una vez cerrada la presente 
edición, en nuestro diario de mañana publicaremos información al respec
to de lo que fue la visita del cardenal y el acto de reapertura del templo 
talaverano.

Posteriormente se realizó un baile 
durante el cual se procedió a la 
elección de miss Talavera. Recayó 
este año la elección en Alicia Gon
zález, una bella y joven muchacha 
de dieciséis años que es miss por 
partida doble, ya que también el 
club Los Alcores la eligió como tal 
recientemente. Como damas de ho
nor se eligió a Kenya, de quince 
años y estudiante de BUP, y a 
Montse Pedraza, de dieciocho 
años.

Los festejos terminaron el do
mingo con una misa y con un vino 
español ofrecido a todos los inte
grantes del ramo. La hermandad 
de San Francisco de Asís sigue de
mostrando que quiere estar a la 
altura de lo que el comercio repre
senta para nuestra ciudad y parece 
que están consiguiendo revitalizar 
una fiesta que ya va a cumplir 
treinta años desde que se instaura
ra.

Pie de foto: Kenya, dama de ho
nor, y Alicia González, miss Tala- 
vera, elegidas por el gremio del co
mercio.

VIFESA
FABRICA DE MUEBLES CASTELLANOS, S. A.

En cumplimiento de lo determinado por la vigente ley sobre Régi
men Jurídico de las Sociedades Anónimas, se pone en conocimiento" * 
de los interesados lo siguiente:

1 .° Que por acuerdo tomado por la Junta general universal extraor
dinaria, el 15 de marzo de 1982 se acordó lo siguiente:

. Proceder a la capitalización de la cuenta de regularización, ley 
50/1977, en los términos previstos en la orden de 21 de marzo de 
1979 y por el saldo total que presenta dicha cuenta en el balance 
social, de CUARENTA Y NUEVE MILLONES CUATROCIENTAS 
OCHENTA Y UNA MIL CUATROCIENTAS NOVENTA Y UNA PESETAS 
CON VEINTE CENTIMOS (49.481.491,20).

Como consecuencia, el nuevo capital social pasa a ser de CINCUEN
TA Y TRES MILLONES CUATROCIENTAS OCHENTA Y UNA MIL 
CUATROCIENTAS NOVENTA Y UNA PESETAS CON VEINTE CENTI
MOS (53.481.491,20 pesetas), por lo que, de acuerdo con el artícu
lo 3.° de la ley de Sociedades de Responsabilidad Limitada y artícu
lo 4.° de la ley de Sociedades Anónimas, se deberá transformar la 
sociedad de responsabilidad limitada en sociedad anónima. Se acuer
da, por tanto, dicha transformación en sociedad anónima, con un 
capital de 53.481.491,20 pesetas, representado por 4.000 acciones 
nominativas de 13.370,3728 pesetas de nominal cada una, numeradas 
del 1 al 4.000.

2 .° Por escritura otorgada en lllescas el 3 de junio de 1982 ante el 
notario don Francisco Javier Octavio de Toledo Eugui se ha otorgado 
la escritura de transformación de la sociedad de limitada en anónima 
y se han modificado en lo pertinente a sus estatutos.

Hoscas, a 29 de septiembre de 1982.—El Consejo de Adminis
tración.
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Cinco cazadores, homenajeados 
en la II Fiesta Nacional de Caza

La conmemoración se ha ce
rrado con éxito. Difícil era la 
conquista de los logros pretendi
dos, y más contando con la ino
portuna oposición del alcalde de 
la localidad; pero, pese a todo, 
la II Fiesta Nacional de la Caza 
ha constituido un meritorio 
triunfo que la Sociedad de Caza
dores de Los Yébenes lleva has
ta el cuadro de honor de sus ac
tividades sociales.

Las autoridades cazadoras, a 
cuyo frente se encontraba el mi
nistro de Agricultura, no falta
ron a la convocatoria del serra
no pueblo toledano. Con su pre
sencia dieron realce a las activi
dades programadas y llevaron 
el apoyo moral preciso al comi
té organizador para hacer de es
ta segunda edición de la Fiesta 
de la Caza un triunfo indiscuti
ble. Todo, pues, se hizo merece
dor al aplauso de los hombres y 
nombres que forman la legión 
deportiva del mundo cinegético.

Como era de esperar, lo más vis
toso y espectacular de los actos 
programados fue el concurso de re
halas. Más de mil perros de raza, 
integrados en 40 jaurías o recovas, 
evolucionando en el bello paraje 
del parador y demostrando el per
fecto acople con sus conductores o 
perreros.

En la iglesia de Santa María la 
Real se celebró una misa solemne 
con la asistencia del presidente de 
la Diputación Provincial de Tole
do, Jesús García Cobacho; miem
bros de la Sociedad de Cazadores y 
vecinos de Los Yébenes, que aba
rrotaron el templo.

Después de la homilía, el párro
co de Los Yébenes procedió a la 
imposición de medallas de la Vir
gen de Finibusterre, Patrona de 
Los Yébenes, a la diana-cazadora y 
su corte de honor.

Finalizado el acto religioso, el 
presidente de la Diputación, acom

La II Fiesta Nacional de la Caza rindió homenaje a cinco especia
listas cinegéticos: Antonio Gómez Fernández, Eleuterio Diezma, 
Faustino Lumbreras, Teodoro Castellanos y Saturnino Ubeda 

Moreno
pañado del diputado Antonio He
rencia y del presidente de la Socie
dad de Cazadores, Gregorio Gar
cía-Pavón, giró visita a la exposi
ción de trofeos de caza y fotografía 
instalada en los locales de la Caja 
Rural.

A continuación se celebró una 
cena de hermandad y homenaje a 
cinco hombres, vecinos de Los Yé
benes, cuya vida ha estado dedica
da a la caza en sus diversas facetas.

Antonio Gómez Fernández, en 
su calidad de cazador, era uno de 
los homenajeados, y nos contaba 
que desde muy pequeño ha practi
cado la caza; en la actualidad cuen
ta con setenta y cinco años. Entre 
sus anécdotas nos decía que en una 
ocasión mató a una burra creyendo 
se trataba de un venado, pues sólo 
le vio las orejas.

El segundo homenajeado fue el 
pistero Faustino Lumbreras (Cu
chillo), el que nos aclara que su 
misión consiste en seguir al animal 
tras ser disparado, detectando a 
través de la sangre que va espar-

ciendo la gravedad de la herida y 
lugar en donde se halla, trabajo 
que ha venido desarrollando desde 
hace muchísimos años.

E1 tercer homenajeado fue el 
guarda Saturnino Ubeda Moreno, 
que durante treinta y ocho años ha 
desarrollado esta actividad. En 
tantos años de servicios sólo impu
so dos denuncias. El cuarto fue 
Teodoro Castellanos (Cajilla), que 
durante catorce años ha estado 
realizando el trabajo de borrique
ro. Han sido varias las ocasiones 
que ha tenido que transportar a los 
cazadores que se sentían cansados, 
con imposibilidad de poder conti
nuar andando. El quinto y último 
homenajeado fue Eleuterio Diezma 
(Canene), cuya misión en las cace
rías es la de perrero, es decir, el 
encargado de la jauría. Es conside
rado como el perrero más antiguo 
de la provincia, según nos ha infor
mado Angel Lumbreras.

En suma, toda una fiesta la 
II Fiesta Nacional de la Caza en 
Los Yébenes.

------------------------- ----------------- pág. 53
------- Noticiario toledano

Contribuciones especiales 
por las obras
de abastecimiento de agua 
en Sonseca

En sesión del pleno municipal de Sonseca se ha aprobado la imposi
ción de contribuciones especiales para financiar la ejecución de las 
obras de abastecimiento de aguas, incluidas en el plan complementa
rio de obras y servicios de 1980.

El coste total de las obras asciende a 7.295.052 pesetas. La parte de 
la misma a sufragar mediante contribuciones especiales es de 
2.188.516 pesetas, siendo 900 pesetas la cuota asignada a cada usuario. 
El expediente de estas contribuciones se halla expuesto al público en 
la Corporación municipal, para que los interesados, en los próximos 
días, puedan formular recurso previo de reposición ante el Ayunta
miento o bien reclamación económico-administrativa, que podrá ver
sar sobre la procedencia de las contribuciones especiales, el porcentaje 
del coste que deban satisfacer las personas especialmente beneficiadas 
o las cuotas asignadas.
■ INSTALACION ELÉCTRICA EN CARDIEL DE LOS MONTES.— 
El Ministerio de Industria y Energía, Dirección Provincial de Toledo, 
ha sometido a información pública la instalación de dos transformado
res y línea de alimentación a efectuar en la finca «El Quinto de San 
José», del término municipal de Cardiel de los Montes. La finalidad 
de la instalación es la de suministrar energía eléctrica a esta industria. 
Para ello se cuenta con un presupuesto de 3.050.586 pesetas, y la 
procedencia de los materiales habrá de ser nacional. El proyecto podrá 
ser examinado por los interesados en la Bajada de la Concepción, 4, 
de Toledo, en el plazo de treinta días.
■ FORMACION DE MESAS ELECTORALES EN ORGAZ.— Jesús 
María Calderón González, presidente de la Junta electoral de la zona 
de Orgaz, ha hecho público que esta Junta electoral se reunirá en 
sesión pública el próximo jueves día 30, a las 12 horas, con el fin de 
llevar a cabo la formación de las mesas electorales, según publica el 
«Boletín de la Provincia» del día 22 de este mes.
■ TEMBLEQUE.— Ha sido aprobado por la comisión municipal, en 
el mes de septiembre, el padrón de basurq, agua, alcantarillado, cana
lones, salientes, entradas, rodaje, tránsito ae ganado y tenencia de 
perros. Estos padrones han quedado expuestos al público en la secre
taría municipal por término de quince días hábiles, al objeto de que 
puedan ser examinados por los interesados y éstos puedan presentar 
las reclamaciones correspondientes.
■ CUERVA.— El pleno de la Corporación municipal de Cuerva ha 
aprobado el expediente de suplemento descrédito número 1, dentro 
del 1982. Este se encuentra expuesto al público en la secretaría del 
Ayuntamiento, por el plazo de quince días, para oír reclamaciones. Si 
éstas no se presentasen, se entiende que el suplemento ha sido aproba
do de forma definitivamente, sin necesidad de un nuevo acuerdo. Los 
aumentos se elevan a 2.026.000 pesetas.

O UNION DE CENTRO
DEMOCRATICO

TOLEDO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

AL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS: AL SENADO:

Rafael Arias Salgado 
Gregorio Peláez Redajo 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz 
Lamberto García Pineda

José Luis García Ferrero 
Protasio Angulo Toledo 
María Jesús Torres Fernández

Angel María Ferrero Corral

CALENDARIO DE ACTOS:
DIA 5 DE OCTUBRE:

las 8 de la tarde, en el cine María Cristina, de Toledo
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_________ Mora____________ _____________________________________________

A más de siete mil ascienden 
los votantes, según el censo electoral

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
La recta final o cuenta atrás de las elecciones generales ha comenza

do. Con tal motivo, nuestros ayuntamientos dan los últimos retoques a 
las operaciones administrativas, base fundamental para el buen desa
rrollo de las mismas. La exposición de listas electorales, designación de 
espacios para propaganda y un extenso etcétera constituyen la impor
tante gestión.
Por lo que respecta a la pobla

ción de Mora, y de conformidad 
con las normas dictadas por la 
Junta Electoral de Zona, estableci
da en la población de Orgaz desde 
el día 29 de septiembre, se encuen
tran expuestas al público, en los 
colegios electorales y oficinas de 
nuestro Ayuntamiento, las listas 
electorales con objeto de que las 
partes interesadas puedan compro
bar su correcta inclusión.

Castillo de Bayuela___________________________________________

Rotundo éxito del festival-homenaje a Eugenio Mayoral
CASTILLO DE BAYUELA. José Mayoral Agüero

En un ambiente festivo y de vibrante emoción se ha 
celebrado el homenaje al joven guitarrista Eugenio 
Mayoral. Más de 2.000 personas asistieron al festival- 
homenaje, que constituyó un canto a la paz y a la 
unión entre los pueblos.

Desde hace varios años, y a pesar de la deficiencia 
visual que padece, Eugenio Mayoral ha sido factor 
aglutinante y principal promotor de las inquietudes 
musicales bayoleras. El festival estuvo organizado por 
la A. C. Bayuela, bajo el lema «Que la luz triunfe sobre 
las tinieblas», y promovido con el fin de recaudar unos 
fondos que hicieran posible un tratamiento oftalmoló
gico para el guitarrista bayolero. A tal fin, siendo la 
entrada libre, se colocaron unas bandejas a la entrada 
del recinto. La recaudación rondó las 300.000 pesetas.

El festival se inició con un preámbulo a cargo de 
Angel Deza, para continuar con el pasacalle «Canto a 
Bayuela», dirigido por su autor, Ernesto Semnere. In
tervinieron además: grupo de baile infantil Llama Vi
va, de Castillo de Bayuela; un grupo de bailes regiona
les de El Real de San Vicente; grupo folklórico Adobe, 
de Gamonal; grupo de coros y danzas de Castillo de 
Bayuela; las Rondeñas, de Ursula Fernández Sánchez; 
Joaquín Pulido Fernández, cantautor; Charo Muñoz

Agüero, canción ligera; Rosa Humanes Martínez, can
ción ligera; grupo coral de la iglesia parroquial de 
Castillo de Bayuela, y el propio Eugenio Mayoral, a 
quien se hizo entrega de un libro de Angel Deza en 
torno a la reciente representación teatral de «El Cristo 
de la Vega».

En una pausa musical se hizo público el resultado 
del concurso poético destinado a resaltar la figura del 
homenajeado, que recayó en el poeta Roberto de la 
Casa; anteriormente, y fuera de concurso, fueron reci
tados poemas de Ernesto Sempere y de un joven de El 
Real de San Vicente.

Queremos resaltar, por último, en palabras de An
gel Deza, la calurosa colaboración de los asistentes, así 
como el desinterés y entrega demostrados por todos 
los que han hecho posible este homenaje.

Se preparan postales sobre Bayuela
Por iniciativa de Teófilo Mayoral Fernández, pro

pietario del establecimiento Spar, se ultiman durante 
estos días los preparativos para la presentación de una 
colección de postales sobre Bayuela. Esta colección de 
postales recogerá aquellos rincones y paisajes bayole- 
ros que resaltan por su belleza y valor artístico; entre 
ellos destacan el puente romano sobre el arroyo de Los 
Molinos, el rollo de villazgo y la iglesia de San Andrés.

El censo electoral ordinario, re
ferido al primero de marzo de 
1981, relativo a la población de 
Mora y editado por el Instituto 
Nacional de Estadística, arroja la 
cifra de 6.815 personas residentes 
mayores de edad y 314 jóvenes que 
en dicha fecha contaban la edad de 
dieciséis y diecisiete años y que el 
día de hoy, en su gran mayoría, 
tienen cumplidos los dieciocho.

El número de colegios electora

les es de ocho, en razón a las ocho 
secciones de que está compuesto el 
padrón municipal de habitantes.

Se está pendiente de que la Jun
ta Electoral de Zona designe las 
personas que han de componer las 
ocho mesas electorales, para lo 
cual, previamente, los ayuntamien
tos han remitido relaciones de 
electores que se encuentran en po
sesión, al menos, de título de ba
chillerato o de formación profesio
nal de primer grado.

Igualmente, han sido designados 
los locales oficiales y lugares abier
tos, que se han habilitado para la 
celebración de actos públicos de 
propaganda electoral.

--------Robledo del Mazo---------------------------------------- .

Los pueblos del valle 
despiden a su párroco

ROBLEDO DEL MAZO. Francisco Maganto
En nuestra diócesis probablemente será la parroquia de Robledo 

del Mazo la que ha tenido más párrocos. Cada uno, dos o a lo más 
tres años tienen que vivir sus feligreses la despedida, siempre 
dolorosa, y la bienvenida, siempre esperanzada, de sus párrocos. Y 
en las conversaciones o en las reuniones sacerdotales es fácil 
coincidir con seis, ocho o diez compañeros que han estado en este 
lugar de la Jara. En la actualidad, ir de párroco a Robledo es como 
estar en un mundo diferente.

Y esto por varias razones. Los 
seminaristas del último curso 
siempre andan calculando a 
quién de ellos le tocará ir a la 
«pentápolis»; con este cariñoso 
nombre han bautizado a la parro
quia, pues cinco pueblos son los 
que ha de pastorear el sacerdote 
que aquí llega: Robledo del Ma
zo, Las Hunfrías, Robledillo, Na- 
valtoril y Piedraescrita. Pero no 
se asusten los lectores, porque 
entre todos apenas si suman no
vecientos habitantes, distribui
dos de esta forma: Robledo del 
Mazo, 550; Las Hunfrías, 100; 
Robledillo, 60; Navaltoril, 150, y 
Piedraescrita, 50.

La parroquia es también cono
cida por El Valle, pues en un va
lle están asentado los cinco pue
blos. Pero en un valle de una be
lleza increíble, capaz de confun
dirse con el mejor paisaje suizo o 
gallego y en el que los pinos, los 
riachuelos, los chopos, las jaras y 
las montañas han compuesto un 
panorama que sugiere cada día la 
más delicada poesía, el mejor de 
los lienzos o la más bucólica com
posición musical. Ciertamente 
que El Valle, desde el puerto que 
baja a Robledo hasta la ermita- 
mirador de Piedraescrita, es el 
medallón más hermoso de nues
tra provincia, en el que todo es 
naturaleza limpia y en el que nin
guna mano humana ha mancilla
do aún su belleza.

Por eso no es extraño que, a 
pesar de estar en «el fin del mun

do» de la diócesis, que pese a lof 1 
muchos kilómetros que hay que 1 
hacer cada semana por visitar a ¡ 
los feligreses y que pese a lo limi
tada que es aquí la actividad pa- 
rroquial, cada sacerdote joven | 
que tiene que dejarlo salga con ¡ 
lágrimas en los ojos y una tristeza I 
honda en su corazón. El paisaje y 
sus gentes sencillas se dejan que
rer y serán siempre un recuerdo 
imborrable.

Ahora, como casi todos los 
años, hay relevo en la parroquia. 
Alfonso Fernández Benito ha si
do trasladado a la parroquia de 
Villacañas, donde ejercerá como 
coadjutor. Hace un año justa
mente llegó al valle para estrenar 
su sacerdocio. Traía la vocación 
en ascuas, mucha ilusión en la 
cabeza, una fe y una sencillez 
contagiosas y su guitarra amiga.

Todos los sábados en Belvís, 
en la escuela de catequistas del 
arciprestazgo, nos traía el testi
monio vivo de su fe. Y Alfonso 
entusiasmó con sus canciones y 
su guitarra, con sus clases sobre 
el Antiguo Testamento y con su 
forma de ser.

Desde Belvís despedimos aho
ra a este sacerdote ejemplar que 
pasó por el valle y la Jara muy : 
brevemente, casi de puntillas y 
sin hacer ruido, pero dejando ex
celentes frutos. Y estamos segu
ros que realizará una gran labor 
con las buenas gentes de la Man
cha, por lo que Villacañas puede 
estar de enhorabuena.

■— ■ ■■« । agenda provincial toledana-^———
---------------------------Toledo,
A LAS 10:
• San Joan de la Penitencia.— «Tole
do y los toledanos», por Ramón 
González Ruiz. Seguirá «Toledo mo
zárabe: ochocientos años de capitali
dad», por Fernando Jiménez de Gre
gorio.
A LAS 10,45:
• San Juan de la Penitencia.— Said 
Al-Ashmawy hablará sobre los efec
tos de las tres culturas en Toledo. 
Seguidamente, Ricardo Izquierdo 
conferenciará sobre «Toledo y las 
tres religiones».
A LAS 11,15:
• San Juan de la Penitencia.— «Los 
sirios en España», por Juan Francis
co Rivera. A continuación pronun
ciará una conferencia José Carlos 
Gómez Menor y tendrá lugar una 
mesa redonda sobre las tres culturas 
en la actualidad.
A LAS 16,30:
• San Juan de la Penitencia.— Fer
nando Díaz Esteban hablará sobre 
la convivencia lingüística de las tres 
culturas, y Yehosnua Blau lo hará 
sobre el estatus judeo-arábico.
A LAS 17,15:
• San Juan de la Penitencia.— Angel 
Sáenz-Badillos hablará sobre la poe
sía bélica de Samuel Ibn Nagrela, y 
Colette Sirat lo hará sobre la filoso
fía judía española en el siglo XVI.
A LAS 17,45:
• San Juan de la Penitencia.— José 
Antonio Junceda hablará sobre las

_______________ _ Toledo
5 de octubre de 1086: Los pre
sentimientos de Alfonso VI

Llevaba varias noches soñan
do con un elefante y un tambor, 
y llamó al alfaquí Al-Magani 

'(porque era de Magán), el cual 
le dijo que estaba amenazado 
por tierras de Badajoz por un 
pueblo de Africa, que ya sonaba 
en Sevilla con tambores de vic
toria.

Alfonso VI comenzó a reclu
tar gentes. 40.000 judíos se 
ofrecieron a acompañarle. Acu
dieron caballeros de León y 
Burgos.

Las dos crónicas latinas y

Cupón pro ciegos 484

hoy.----------------------------
tres culturas toledanas y la escuela 
de traductores, y Yoel Kremer ver
sará sobre Ibn Bajda y Rambam.
A LAS 20:
• Sinagoga del Tránsito — Concierto 
por la capilla musical del Seminario 
de Estudio de la Música Antigua.

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 á 14  16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

y.de

OLIAS DEL REY
A LAS-10:
• Tradicional encierro por las calles 
de la localidad.
A LAS 17:
• Becerrada.

, ayer,______________
árabes hablan de cifras que no 
pueden admitirse, dada la den
sidad de población de aquella 
época.

En diez días se preparó para 
salir hacia Badajoz y acudir va
leroso ante los almorávides.

Por tierras de Talavera y de 
Oropesa acudían gentes a unir
se al conquistador de Toledo, 
mientras se reforzaban torres y 
murallas ante las amenazas de 
aquellos maharies —camellos 
dedicados al transporte de ar
mas— que avanzaban hacia Za-

Clemente FALENCIA

Nacimientos 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Diego, hijo de Juan 

Velasco y María Paloma Tardío; 
Juan Carlos, hijo de Juan Carlos 
Notario e Inmaculada Burgos; Ja
vier, hijo de Francisco Javier Bravo 
y María Sagrario López; Noelia, hija 
de Francisco Javier Gómez y Aurora 
Rodríguez; Pablo Manuel, hijo de 
Pablo Fernández y Milagros Lan
cha; Juan Miguel, hijo de Juan Mi
guel Romero y María de los Angeles 
Cobacho; Jesús, hijo de Jesús Mar
tín y Angeles Hernández; Jesús An
gel, hijo de Eladio Sánchez y Dolo
res Santos.

Defunciones: Mercedes Sáez de la 
Hoz, de 87 años; Julián Sánchez 
Martín Alcobendas, de 70 años; Ma
ría Vicenta Lorenzo Miguel, de 29 
años; Felisa Pinell Rolíín, de 18 
años.

Cartelera 
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30 y 9: «El gran 
rugido». Todos los públicos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 6, 8,15 
y 10,15: «Poltergeist» («Fenómenos 
extraños»). Todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 6,15, 8,15 
y 10,15: «Las pandillas del Bronx», 
de Kaufman. Mayores de 18 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Vanesa», de Hubert Frank. Clasifi
cada «S».

.----------------------------------------------U_

____ El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperatura: máxima de 25,4 

grados a las 15,30; mínima: 12,6 gra
dos a las 6,20; a las 13 horas, 22,5 
grados. Humedad relativa del aire: 
40 por 100. Presión atmosférica: 
721,08 milímetros. El día permane
ció con cielo cubierto y el viento 
sopló de componente oeste a mode
rado.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,15 horas; se pone a las 
18,54. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 20,27; se 
pone a las 9,39. Fase lunar: luna 
llena.

—— ■!------------------------------------------ . 

Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemente.— 
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n (toda la no
che).

TALAVERA
Argimiro García Muñoz.— Puer

ta de Cuartos, 8. Teléfono 801320 
(hasta las diez).

Manuel de Pereda Rochelt.— Ca
rretera de Cervera, 47. Teléfono 
802615 (toda la noche).

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-T oledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 5, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, ,17, 19,30.
h । í í

—Teléfonos útiles—
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

--------Horario------- -— 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887,.
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Un golen cada tiempo y en medio aburrimiento

El Talavera jugó lo justo 
para vencer al San Fernando (2-0)

Campo de deportes El Prado. Tarde soleada, más de 
1.500 personas en las gradas y 170.000 pesetas de re
caudación.

RESULTADO: Talavera C. F., 2; C. D. San Fernando, 
0.

TALAVERA: Ortiz (2), Juan (2), Manolín (2), Iglesias 
(1), Anero (2), Quique (1), Conde (—), Bernabéu (1), Del 
Rivero (1), Ayúcar (1) y Quiñi (3). Tras el descanso, en 
el minuto 25 Cecilio (1) suplió a Bernabéu y en el 32 

■Martínez (1) a Ayúcar.
SAN FERNANDO: Sanz (3), Calle (1), Rafa (1), Mano

lín (1), Rubio (1), Juan (2), Joselín (—), González (1), 
Mejias (1), Abad (—) y Cortabitarte (—). En el minuto 
16 de la segunda parte Cepillo (—) suplió a Joselín.

ARBITRO: Señor Pajares Paz, auxiliado por los se
ñores Macarino y Gómez, del Colegio Extremeño. Pasó
Sin historia

Sopor, aburrimiento y mal juego 
precedieron al pitido final del cole
giado extremeño Pajares Paz con 
el que concluía el encuentro que el 
domingo disputaban en El Prado 
los equipos del Talavera y San Fer
nando. Un partido que no pasará a 
la historia de los mejores disputa
dos por el cuadro blanquiazul, aun
que la victoria fue fácil, merecida e 
incluso algo corta por las ocasiones 
de que disfrutaron los jugadores 
blanquiazules, que siguen dando 
una de cal y otra de arena, sin tino 
de cara al marco contrario y con un 
juego irregular que unas veces sor
prende por su calidad y otras por 
todo lo contrario. Es un Talavera 
sorprendente el de esta temporada. 
Sorprendió con un primer tiempo 
magnífico en Puertollano y el pasa
do domingo volvió a sorprender 
con un juego insulso y anodino que 
tuvo en el segundo tiempo sus co
tas más altas de absentismo entre 
los jugadores blanquiazules. Y jun
to a ello quince minutos iniciales 
que hicieron presagiar una exce
lente tarde de fútbol y de goles. 
Los presagios quedaron en nada, 
las previsiones no se cumplieron y 
salvo distintas fases en las que los 
delanteros talaveranos lograron

•hilvanar algunas jugadas de méri
to, el resto del partido discurrió sin 
interés. Al final, victoria justa y 
merecida del Talavera, conseguida 
con la ley del mínimo esfuerzo y 
gracias a que el San Fernando fue 
un rival comodo y que apenas in
quietó salvo en los primeros minu
tos del segundo tiempo, cuando los 
locales salieron totalmente apáti
cos, y pusieron en algunas dificul
tades a Ortiz, que respondió como 
en él es habitual.

Comenzó el encuentro, como de
cimos, con un Talavera eminente
mente ofensivo que, empujado des
de el centro por Anero en la iz
quierda y Quique en la derecha, 
apoyado en Bernabéu en la zona 
ancha y con tres puntas de lanza 
entre las que Quiñi era el más des
tacado, puso cerco a la portería de 
Sanz, que desde el principio fue el 
más eficiente de su equipo. Del Ri
vero protagonizó la única jugada 
polémica del partido en el minuto 
nueve, al caer derribado dentro del 
área, sin que el colegiado señalara 
nada. En el minuto diez, una exce
lente jugada de Quiñi acaba con 
despeje de un defensor cuando 
Ayúcar ya había levantado su gati
llo. Jugadas de peligro se sucedían 
sobre el área de la portería visitan-

totalmente desapercibido y su labor no tuvo complica
ciones. Sólo un penalty que en el minuto 9 hubo en el 
area visitante a Del Rivero, que no pitó. El resto fue 
todo normal, exquisitamente deportivo y sin jugadas de 
polémica. Una sola tarjeta, a Cortabitarte por entrada 
a Juan, así lo atestigua. GOLES: 1-0. En el minuto 15 
del primer tiempo, jugada de ataque del Talavera y 
Quique, viniendo desde atrás, empalma a gol; el balón 
rebota en Rafa y el rechace lo aprovecha el propio 
Quique para marcar por bajo y pegado al poste derecho 
de la portería de Sanz. 2-0. Ya en la segunda parte, en 
el minuto 31, córner sobre la portería visitante que 
aprovecha Ayúcar para primero parar con la cabeza y 
luego lanzar un izquierda,zo que se cuela por la escua
dra derecha de la portería, sin que Sanz pueda hacer 
nada.

te, pero Sanz era un valladar por 
alto y ni el disparo a media vuelta 
de Quiñi en el minuto trece pudo 
batirle, aunque en esta ocasión fue 
el larguero quien repelió el disparo 
del menudo jugador blanquiazul. 
Tuvo que ser Quique, con una ju
gada de furia y fuerza típica en él, 
quien doblegara al San Fernando 
en el marcador, primero tirando y 
luego remachando con rabia ante 
la impotencia de Sanz. Era el 1-0 y 
los espectadores se las prometían 
muy felices. Todos esperaban una 
goleada, porque la verdad es que el 
San Fernando había demostrado 
más bien poco hasta el momento.

La siesta

Y tampoco demostró mucho más 
después. Pero el Talavera, con el 
marcador favorable, cejó en su em
peño de llegar con peligro a la por
tería visitante, y después de un tiro 
alto de Bernabéu y una gran juga
da de Quique por la derecha, con 
centro que remató Quiñi en el mi
nuto 23 y que rechazó un defensor 
involuntariamente con el rostro, el 
Talavera se recostó y quedó sin re
misión dormido en los laureles de 
ese gol tempranero, para desgracia 
del público, que se quedó con las 
ganas de vibrar con su equipo

Ayúcar fue el autor del segundo gol talaverano, que daba tranqui
lidad a los sufridos aficionados de la ciudad de la cerámica

cuando la ocasión era inmejorable 
y el rival tampoco ponía excesivas 
cortapisas para ello. Anero por la 
izquierda y Quioue por la derecha 
eran los encargados de llevar el ba
lón hasta el área contraria, pero 
siempre se perdían estas ocasiones 
en centros bombeados para el luci
miento de Sanz. La siesta sólo fue 
interrumpida en dos ocasiones. En 
el minuto 40, con una pared entre 
Iglesias y Conde, que acaba con 
tiro de éste ligeramente desviado, y 
disparo de Ayúcar a la salida de un 
córner, en el 41, al que respondió 
Sanz con una palomita que mere
ció los mejores aplausos del públi
co.

El despertador

Y en la segunda parte la siesta 
continuó. Si el Talavera había ju
gado bien a ratos en el primer pe
ríodo, aunque ratos muy contados, 
en esta segunda parte los blanquia
zules salieron como inhibidos de lo 
que sucedía sobre el terreno de jue
go y sin querer saber nada de en
trar al contrario e intentar jugadas 
de ataque. Ello hizo que el San 
Fernando se lanzase más hacia 
adelante y que Cortabitarte y Me-

jías disfrutasen de algunas ocasio
nes, que Ortiz aborto con seguri
dad y aplomo. Fueron minutos en 
los que el tedio y el aburrimiento 
subió de tono hasta que sonó el 
despertador que oportunamente 
impulsó Ayúcar con su gol y que 
sirvió para que el Talavera retoma
se las riendas del partido, se esfor
zase más en el juego y volviera a 
crear oportunidades sobre la puer
ta del San Fernando, que sólo jugó 
cuanto el Talavera le dejó. A desta
car, las actuaciones de Quiñi y 
Sanz, además del mareaje que Ma
nolín realizó sobre Abad, nombre 
que venía precedido de bastante 
fama como pieza codiciada por va
rios equipos de Primera y al que 
Manolín secó contundente y clara
mente. Por otra parte, dentro de lo 
positivo, mencionar que el Talave
ra ganó justamente y con claridad, 
a pesar de que su juego no brilló ni 
convenció. Pero en otros partidos 
había brillado y al final el Talavera 
había perdido los dos puntos. ¿Qué 
es mejor, jugar bien y perder o ju
gar regular pero ganar? Esa es 
cuestión que tendrán que dilucidar 
cada uno de los aficionados.

Pedro A. ROSADO
Fotos César

San Prudencio, 2; San Antolín, 1

Anel, portero visitante, 
regaló el triunfo al Sampru

Moreno fue el mejor en un partido muy disputado
CAMPO: Polideportivo Municipal de El Prado. Te

rreno de juego en buenas condiciones. Excelente entra
da.

C. D. SAN PRUDENCIO: Oliva (1), Luna (2), Clavero 
(1), Epi (1), Roberto (2), Moreno (3), Pepe (1), Salinero 
(1), Gabrieí (1), Quique (1) y Franchu (1). En el minuto 
57 Hernández (1) sustituye a Luna, lesionado, y al inicio 
del segundo tiempo Andrés (1) había sustituido a Fran
chu. -

SAN ANTOLIN C. F.: Anel (0), Paco (1), Aporta (1), 
José Luis (1), Angel (2), Miguel (1), Rojas (3), Flores (1), 
Juan Manuel (2), Nico (3) y Carlos (1). En el minuto 69 
Gerardo (0) sustituye a Nico, y en el 80 Benito (s. c.) 
entra en lugar de Carlos.
¡Qué injusto es el fútbol!

Los numerosos espectadores que 
-^presenciaron el encuentro entre el 

líder del grupo, San Antolín, y el 
San Prudencio pudieron compro
bar lo injusto del resultado que al 
final del encuentro campeaba en el 
marcador. Porque dejando aparte 
que el conjunto madrileño es supe
rior a los componentes del equipo 
filial talaverano y desechando las 

“numerosas ocasiones que tuvieron 
para llevarse los dos puntos del 
Prado, al menos se hicieron mere
cedores a todas luces de ese empa
te que se rompió a cincuenta se
gundos del final.

El partido ha tenido dos partes- 
bien definidas; en la primera de 
ellas el San Antolín, bien dirigido 
Por Nico y Rojas, acorraló al Sam- 
Pru en su parcela y puso en eviden
cia la irregularidad de su cancerbe
ro Oliva. En esta primera mitad el 
equipo local solamente dispuso de 
dos ocasiones claras: una de Sali
dero en la boca de gol y otra de 

, Pe, que obligó a Paco a ceder a 
comer. Por su parte, el conjunto 
Visitante marcó un gol en un fallo 
circense de Oliva, que el árbitro 
anuló por fuera de juego posicional 
de Carlos. Además, Clavero, en la 

' 'Wa de gol, y Epi en otra ocasión,

despejaron el inminente gol en la 
portería talaverana, en la que hoy 
estaba un guardameta demasiado 
inseguro, pero muy gesticulante.

En la segunda mitad del parti
do, el Sampru se sacudió el domi
nio que hacía sufrido en la primera 
mitad, fruto del gran trabajo que 
efectuó Moreno, que se convirtió 
en protagonista de las dos jugadas 
prudencistas mejores del encuen
tro. En la primera de ellas al rema
tar un centro de Salinero y en la 
segunda en una gran escapada tras 
pase de Hernández, que acabó con 
un remate de Quique desviado.

También en esta segunda mitad 
Oliva mejora. Así en el minuto 81 
se juega el tipo al robar un balón a 
J. Manuel de la punta de la bota, 
jugada que volvio a repetirse cua
tro minutos después y Oliva de 
nuevo acertó en la salida.

Tras la lesión de Luna y la ex
pulsión de Clavero, debido al con
tinuo ataque del San Antolín se 
hacía presagiar lo peor, pero aquí 
apareció la diosa Fortuna y An
drés, de un inocente tiro, hizo que 
Anel se aliara con el San Prudencio 
para que los dos puntos se queda
ran en casa y que sirvieran para 
que el conjunto amateur talavera
no comience su escalada hacia pos 
primeros puestos.

ARBITRO: Señor Amaro Ramírez, auxiliado en las 
bandas por los señores Herrera Valdés y Fuerte Ace
ros. Su arbitraje fue excesivamente meticuloso. Enseñó 
tarjeta amarilla por dos veces a Clavero, y a continua
ción le enseñó la roja por hacer mención a su madre. 
También vieron la tarjeta amarilla Luna —por protes
tar— y Paco, por juego duro.

GOLES: 0-1. Cuando corría el minuto 34, Nico, en 
jugada personal, marca un gran tanto. 1-1. Cuando 
faltaban cinco minutos para el descanso, José Luis, al 
intentar despejar, bate a Anel por alto. 2-1. En el 
último minuto del encuentro Andrés, de un inocente 
tiro, y tras un fallo garrafal de Anel, consigue dejar el 
partido sentenciado.

El San Antolín venía cpmo líder 
al campo del Prado, y creemos que 
en algunas fases del encuentro dio 
talla de un auténtico primer equi
po. En sus filas hay hombres como 
Nico, Rojas, Angel o José Manuel 
que demostraron que saben jugar 
al fútbol. Los demás componentes 
del conjunto madrileño son juga
dores normalitos, pero muy vetera
nos en esta categoría, hecho éste 
que se dejó notar en el partido de 
hoy ante los jóvenes prudencistas.

El San Prudencio ha jugado me
jor que ante el Legamar, pese a 
contar con las adversidades de la 
lesión de Luna y la expulsión de 
Clavero. Moreno ha estado como 
un auténtico león y se ha converti
do en el eje central del equipo en 
pos del triunfo. Roberto ha estado 
sobrio y eficaz, y aunque se notó la 
ausencia de Hernández, los demás 
cumplieron. De los dos juveniles 
incorporados, Salinero estuvo más 
luchador y en mejor tono que Qui
que, al que hoy le hemos visto co
mo un jugador frío y muy «zocato», 
pero puede ser un buen jugador 
que dé un gran rendimiento a este 
equipo, que día tras día se va asen
tando en la competición. ,

E. JIMENEZ
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El Guadalajara borró del campo al Toledo (5-1)

El portero toledano se vio desbordado por el Guadalajara

Campo Pedro Escartín. Aceptable entrada, bastante calor y cesped 
en condiciones excepcionales.

RESULTADO: Guadalajara, 5; Toledo, 1.
GUADALAJARA: Emilio (—), Cabanillas (1), Pastor (2), Romo (2), 

López (1), Marianín (tras el descanso, 3), Julián (2), Mariano (2), Chamo
rro (3), García Ruiz (3), Toni (2) y Nova (De Luz, en el minuto 80, —).

TOLEDO: Fernando (1), Leiva (0), Carlos (0), Michel (0), Arroyo (en 
el minuto 60, 0), Espinosa (1), Manolo (0), Alfredo (0), Bermúdez (0), 
Pagés (después del intermedio, 0), Rafa (0), Manolo II (0) y Prisci (0).

ARBITRO: Martínez García. Estuvo bien en un partido deportivo y 
sin complicaciones. Mostró tarjetas amarillas a Manolo II, por el Tole
do, y Nova, por el Guadalajara.

INCIDENCIAS: Los jugadores del Toledo llevaron brazalete negro 
por la muerte del hermano del jugador Lozano. Antes de comenzar el 
partido, y por este motivo, se guardó un minuto de silencio.

GOLES: 1-0. Minuto 35. Centro raso de Cabanillas desde la derecha, 
' falla toda la defensa del Toledo, y Chamorro, completamente solo, bate 

a Fernando por bajo. 2-0. Minuto 47. Falta que bota Marianín y Chamo
rro remata de cabeza a la red. La pelota llegó a tocar el travesado. 3-0. 
Minuto 49. Toni pasa a Chamorro, se interna por la izquierda y centra; 
Fernando toca el balón, que se estrella en el larguero, y García Ruiz, 
también de cabeza, remacha el tanto. 4-0. Minuto 66. Balón que contro
la Chamorro con el pecho en el área toledana, bombea el balón para 
que, tras estrellarse en la base del poste, se introduzca en la red. 4-1. 
Minuto 68. Pase en profundidad de Rafa Arroyo, que bombea la pelota 
ante la salida de Emilio. 5-1. Minuto 85. Fallo de Alfredo, quien entrega 
el balón a Marianín; éste cede al goleador Chamorro, que, tras burlar 
a Fernando, cierra con comodidad la cuenta de su equipo.

No cabe duda que, al menos «a 
priori», este Guadalajara-Toledo 
era el duelo en la cumbre de la 
jornada. Los alcarreños se presen
taban con el primer puesto en la 
tabla, y los toledanos, con los mis
mos puntos, eran segundos. Pero a 
la hora de la verdad ese duelo sólo 
fue tal en los primeros cuarenta, y 
cinco minutos, porque después, 
tras ese segundo $ol del Guadalaja
ra, ya sólo existió un equipo sobre 
el campo: el alcarreño.

Hubo momentos ‘del segundo 
tiempo en que los chicos de Mar
cial García Arroyo, desbordados y 
completamente desconcertados, 
parecían haber perdido toda'no
ción futbolística. La delantera, que 
no se había prodigado mucho en el 
primer tiempo, desapareció en el 
segundo; el centro del campo se 
hundió física y moralmente, y la 
defensa, sobria y segura al princi
pio, dio todas las facilidades imagi
nables y algunas más tras el des
canso.

Y a todo esto hay que añadir 
que al Guadalajara le salió todo 
redondo. Defendió con orden, jugó 
por las salas, mandó en el centro 
del terreno y supo apuntillar las 
ocasiones que creó. Habría incluso 
que decir que si los alcarreños hu
bieran hilado más fino ante la me

Partido soporífico en el Carlos III

El Santa Bárbara fue un desastre, pero venció
Campo Carlos III. La tribuna es

taba llena de aficionados, buscando la sombra. El 
resto del aforo, vacío.

RESULTADO: U. D. Santa Bárbara, 3; Pedro Mu
ñoz, 2.

U. D. SANTA BARBARA: Ramón (1), Vicente (—), 
César (—), Valentín (1), Arturo (—), Miguel Angel 
(1), Tocano (—), Briones (3), Guti (—), Ceju (—) y 
Parra (1).

PEDRO MUÑOZ: Miguel Angel (1), Dioni (—), 
Guti (1), Estébanez (1), Bajo (—), Souto (1), Arturo 
(1), Escudero (1), Torija (1), Castilla (2) e Izaguirre 
(1).

SUSTITUCIONES: Por el Pedro Muñoz salió, tras 
el descanso, Manolo por Torija. Por lo locales, Juli (1) 
sustituyó a Tocano, en el minuto 75.

ARBITRO: Señor Degrado Mate, que tuvo una ac
tuación mala. Podía haberse lucido en este encuentro, 
pero su ceguera en las áreas —a Tocano le hicieron un

penalty claro en la primera mitad y a Briones otro en 
la segunda— fue patológica. Le auxiliaron en las ban
das los señores Otero de Nulas y Torquemada-García.

GOLES: 1-0: minuto 17, Briones, en una jugada por 
la izquierda-del ataque, se queda solo y esquinado 
ante el portero, que no puede detener el balón cruzado 
del toledano. 1-1: minuto 35, saca desde la esquina el 
Pedro Muñoz y el cabezazo de Estébanez hace entrar 
el balón en la meta, aunque lo había tocado Ramón. 
2-1: minuto 59, a pase de Valentín, Briones hace uso 
de su técnica con el balón, que lo controla y penetra 
por segunda vez la portería de Miguel Angel. 3-1: 
minuto 64, Briones pasa a Ceju, que en buenísima 
posición y solo ante el portero, marca. 3-2: minuto 76, 
jugada de ataque del Pedro Muñoz, Castilla dispara 
fuerte desde un ángulo del área toledana y el balón da 
en los dos postes, introduciéndose un segundo en la 
meta del Santa Bárbara; gol raro, pero válido.

Briones, sólo Briones

Encuentro malo entre dos equi
pos bien diferentes: el Santa Bár
bara, aspirante al ascenso y que 
comenzó la temporada con buen 
pie, y el Pedro Muñoz, que era el 
más'goleado hasta el domingo, en 
que le superó el Yepes. En el terre
no de juego se veían también las 
importantes diferencias: el Santa 
Bárbara, un equipo joven, casi ju
venil. El Pedro Muñoz, cargado de 
años y de kilos. El aspecto físico de 
los jugadores visitantes podía re
solver el partido, porque todos 
eran más altos y anchos que los 
rivales toledanos. Pero también los 
kilos se notan y los de Pedro Mu
ñoz carecen de forma física, de 
aguante y de calidad.

El Santa Bárbara ha jugado el 
peor partido de la temporada, con 
una primera parte garrafal, en 
donde no funcionaba la línea me
dia ni la defensa, y Guti no era más 
que una leve sombra de lo que pue
de dar de sí. El Pedro Muñoz, con 
las características apuntadas, oca
sionó peligro a Ramón. La primera 

ta de Fernando el resultado podría 
haber sido escandaloso. Trabajo 
tendrá el «míster» toledano a lo lar
go de toda la semana para borrar 
de la mente de sus chicos el desca
labro de Guadalajara. En este caso, 
el marcador impidió cualquier dis
culpa.

Muralla fortificada
Para ser sinceros, hay que decir 

que el principio del partido no ha
cía presagiar el trágico desenlace 
final de los toledanos. Bien es cier
to que desde que la pelota comenzó 
a rodar sobre el cuidado césped del 
Pedro Escartín los verdiblancos re
nunciaron a toda aventura que fue
ra más allá de su campo, pero los 
de la capital del Tajo se defendían 
con mucho orden y en la línea de 
medios daba resultado la tela de 
araña que tejían Manolo I, Rafa, 
Alfredo y Bermúdez.

Hasta el minuto treinta y cinco 
el Guadalajara dominó amplia
mente la situación, pero su artille
ría pesada no conseguía ajustar el 
punto de mira, y así iba pasando el 
tiempo sin que los de la Alcarria 
mostraran cierta nitidez o acierto 
ante la meta de Fernando. Hasta 
ese minuto reseñado sólo dos dis- 
[jaros altos de Chamorro y dos fa
los ostensibles de Mariano habían 

parte auguró un partido completa
mente cuesta arriba para los pupi
los de Gargolla. El único ataque 
del Santa Bárbara se convirtió en 
gol, un gol de Briones, del que ya 
hablaremos.

El juego se desarrollaba del cen
tro del campo hacia el terreno lo
cal, en donde los fallos defensivos 
—Arturo tuvo su tarde negra y no 
sólo Arturo— y la poca habilidad 
de los delanteros de Pedro Muñoz 
aburrían al más optimista de los 
mortales. Antes del gol de Briones 
y posteriormente a éste, el Pedro 
Muñoz se adelantaba, si no en el 
marcador, sí en saques de esquina, 
que hubo un momento en que eran 
constantes y estériles. Sólo vimos a 
Castilla con más ideas y ganas de 
marcar el gol, hasta que otro saque 
de esquina, en el minuto 35, iba a 
la cabeza de Estébanez y Ramón 
rechazaba sin éxito. La alegría de 
los visitantes era patente, y sé de
dicaron a contener el resultado, 
cuando lo más fácil hubiera sido 
rematar al dormido y soporífero 
Santa Bárbara, que en esta prime
ra parte no hizo nada de nada. A 

llevado cierto peligro a la puerta 
toledana.

En el minuto veintiséis, una pre
ciosa bolea de García Ruiz salió 
fuera por centímetros, y tres más 
tarde el interior Chamorro tampo
co culminaba una bonita acción de 
toda la delantera morada —así 
vestía ayer el Guadalajara—, Sin 
embargo, y a pesar de la poca efi
cacia de los alcarreños, el Toledo, 
que en los primeros instantes man
tenía a distancia a su rival, se ha
bía ido encerrando poco a poco en 
su área. Y en un fallo, de los mu
chos que se dan en el fútbol, llegó 
el gol.

De ahí al final no se produjo 
nada reseñable y se llegó al descan
so con ese 1-0 que, aunque adverso, 
era todavía esperanzador para un 
Toledo que en los dos primeros 
partidos de la Liga había comenza
do perdiendo y acabó dando la 
vuelta al marcador.

Chaparrón de goles
De salida, Marcial García Arro

yo retiraba al poco afortunado 
Bermúdez y situaba a Pagés como 
organizador del contraataque tole
dano para potenciar más la movili
dad de los dos puntas de su equipo, 
Manolo II y Prisci.

Pero a los cuatro minutos de la 
continuación, cuando algunos es
pectadores todavía estaban degus
tando el tradicional refresco del in
termedio, la estrategia se había ve
nido abajo. El segundo gol del 
Guadalajara ponía las cosas muy 
cuesta arriba para los muchachos 

poco de concluir este período, Cas
tilla lanzaba un precioso balón, 
que Torija no supo aprovechar.

La segunda mitad, con un cam
bio en las filas del Pedro Muñoz, la 
acogimos con la resignada convic
ción de que en cualquier otro sitio 
lo íbamos a pasar mejor. Un com
pañero se quejaba irónico de que se 
le hubieran olvidado los naipes. 
Menos mal que Briones salió con 
ganas y pudimos ver cosas muy 
buenas gracias a sus botas. El hu
biera sido el único que nos hubiera 
hecho tirar la baraja. Todo el juego 
del Santa Bárbara pasó por él. El 
equipo local, en la tarde del do
mingo, no fue el Santa Bárbara, 
sino el Unión Deportiva de Brio
nes. Nadie se contagió. Fue él solo 
ante el peligro colorado, y a veces 
rosa, del Pedro Muñoz. La jugada 
del ocho local, que daría el gol a 
Ceju, fue memorable, al igual que 
el segundo gol de su cuenta parti
cular, fue fruto de un temple y una 
clase exquisitos.

Nada había cambiado en los pri
meros minutos de la segunda mi
tad, lo anodino se mantenía como 

de Marcial y no digamos nada del 
tercero, dos minutos después, que 
ponía fuera de combate a los tole
danos sin que hubieran tenido 
tiempo de encajar el segundo zar
pazo.

Ahí se acabó el partido. Con un 
Toledo agazapado contra las cuer
das y con la guardia abierta, el 
Guadalajara se ensañó con su rival. 
Marianín, García Ruiz o Toni pu
dieron haber puesto el marcador 
en la media docena, pero, a pesar 
de que las ocasiones eran de oro, la 
puntería alcarreña tampoco anda
ba muy fina. El cuarto tanto del 
Guadalajara y el del honor toleda
no, en la única ocasión que llega
ron con claridad a puerta, no varia
ron la tónica. Los de la Alcarria 
seguían perdiendo ocasiones, 
mientras los verdiblancos, heridos 
de muerte y pidiendo la toalla a 
gritos, se desconcertaban hasta de
saparecer del campo.

El quinto gol de los morados, a 
cinco minutos del final, puso bro
che a una tarde redonda de los lo
cales, que, tras la salida de Maria
nín —¿por qué no saldría desde el 
principio?—, bordaron el fútbol y 
noquearon a un Toledo que hoy no 
fue ni su sombra. Queda mucha 
Liga y lanzar un pronóstico sería 
demasiado aventurado, pero si el 
Guadalajara juega siempre como lo 
hizo el domingo frente al Toledo, 
puede y debe salirse de la tabla. Y 
es que la diferencia que existió en
tre alcarreños y toledanos fue más 
que abismal.

Luis NIETO

una bruma sobre el Carlos III. El 
ataque de Pedro Muñoz predomi
naba, aunque era soso. Apuntamos 
un buen cabezazo de Souto y un 
disparo fuera de Tocano, que tam
poco tuvo su tarde y le faltó fuelle 
de ideas. Con los goles, el Pedro 
Muñoz se desanimó más todavía 
cuando no estaba nada perdido. 
Podía parecerlo, ya que hubo otro 
gol de Parra que no subió al mar
cador porque el árbitro pitó un ex
traño fuera de juego que no vimos. 
La labor del colegiado fue mala. 
Parecía no estar en el campo.

El conformismo, las pocas ganas 
del Pedro Muñoz, le llevó a la de
rrota. Sólo cuando Castilla, de un 
tiro formidable, batía por segunda 
vez a Ramón los visitantes se die
ron cuenta de que no estaba todo 
perdido, pero ya era tarde. Y eso 
que en el minuto 78 Bajo sacó una 
falta en el borde del área y el balón 
tocó el travesaño. Poco, muy poco* 
más se vio en el Carlos III. Cuando 
en el minuto 30 de la segunda mi
tad salió Juli se había animado un 
poco el Santa Bárbara, pues el ju
gador luchó muchísimo sin dar ba
lón por perdido. Pero la desorgani
zación confusa prevalecía en el te
rreno de juego sobre cualquier otra 

■ virtud.
Sobre el resultado habría mucho 

que decir, mucho que poner en du
da. Pero también es cierto que el 
colegiado perjudicó al Santa Bár
bara en tres ocasiones: gol anulado 
y dos penalties claros no sanciona
dos. El Pedro Muñoz y el juego del 
Santa Bárbara merecían un empa
te, pero todo lo demás lo señalo el 
marcador y el Santa Bárbara se 
apunta otros dos puntos en su ha
ber. El domingo, Briones, sólo 
Briones.

Fernando LLAMAS

Por 2-0

Torrijos, justo 
vencedor ante 
el Vallecas

Campo de deportes de San 
Francisco. Una vez más la poca 
asistencia de público ha sido la 
nota importante de esta con
frontación liguera. La afición 
no responde a los esfuerzos de 
la directiva. El terreno de jue
go, en perfectas condiciones.

C. D. Torrijos: Paco, Ramiro,- - 
Higueras, Arsenio, Luismi, í 
Emilio, Palmero, Gorka, Luisi- ! 
to, Pereira y Guille.

Vallecas C. F.: Pedrosa, Gi- 
nés, Javi, Ojeda, Pintado, Este
ban, Valladolid, Eduardo, Mén
dez, Agustín y Paquito.

Sustituciones: Felipe y Jorge, 
del Vallecas, entran por Eduar
do y Paquito en el minuto 71. 
León reemplaza en el minuto 
75 a Pereira, y José, en el 85, a 
Gorka.

Arbitro: Dirigió la contienda 
el castellano Pedroche Sánchez, 
auxiliado en las bandas por 
García Rodríguez y García En
rique. Mal el juez principal, fal
to de recursos técnicos y físicos; 
provocó e intimidó a los jugado
res. Mostró tarjetas amarillas al 
torrijeño Luisito y a los valleca- 
nos Javi y Méndez.

Goles: Minuto 9 (1-0). Perei
ra aprovecha un despiste de la 
defensa y empalma a la media 
vuelta a la red. Minuto 65 (2-0). 
Pereira cuelga una pelota al 
área pequeña y Luismi, desde 
atrás, de cabeza, cruza a las ma
llas.

En la tarde del domingo he
mos visto un C. D. Torrijos «di
ferente» al de tiempos atrás; to
dos sus jugadores han corrido, 
luchado y, al final, el triunfo 
rojiblanco hay que catalogarlo 
como justo por lo acontecido a 
lo largo de los noventa minutos 
de juego.

Al comenzar el partido, des
pués de algunos momentos du
bitativos de los hombres de la 
parcela ancha, de uno y otro 
conjunto, son los de Manuel 
Moya quienes crean situaciones 
de cara al gol y éste no tardaría 
en subir al marcador. En el mi
nuto 9, Palmero aloja el esférico 
en el portal de Pedrosa.

Los de Vallecas reaccionan 
ante el resultado adverso y dos 
minutos más tarde Paco, en 
una intervención felina y con la 
ayuda de la cruceta del marco, 
conjura un fortísimo disparo 
desde fuera del área de Valla
dolid, que hubiera significado 
la igualada.

El juego pierde calidad y 
emoción y transcurren unos mi
nutos insulsos en cuanto a fút
bol; pero el colegiado intenta 
congratularse con los pocos afi
cionados entonando un concier
to de pitos, donde dejó patente 
su desconocimiento en jugadas 
y apreciaciones; castigó el juego 
viril y fuerte y, sin embargo, no 
sancionó el subterráneo.

Antes de marcharse los juga
dores a los vestuarios los torri- 
jeños dispusieron de un par de'* • 
ocasiones de aumentar su ven
taja. Luisito, Pereira y Palmero 
tuvieron en sus botas las mejo
res oportunidades, pero no lo
graron galvanizarlas.

En la continuación pensába
mos que el Vallecas lo intenta
ría todo por nivelar la contien
da, pero su preparación física se 
mostró frágil; el C. D. Torrijos, 
más entero y derrochando fa
cultades, impone su ritmo. Los 
laterales se convierten en ata- .. 
cantes, Ramiro e Higueras se 
suman a labores de vanguardia 
y con ello las ocasiones se mul
tiplican. Pero la buena actua
ción de Pedrosa y también al
guna inoperancia en las culmi- ■: 
naciones de las jugadas impi
den un resultado más amplio.

Destacamos en las filas del 
Torrijos a Pereira, Ramiro e 
Higueras, mientras que en las 
del Vallecas, que ha decepcio
nado, sólo a Pedrosa.

J. R. C.
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Sonseca y Yepes, 

goleados por equipos 
conquenses

El Sonseca fue vapuleado el do
mingo por el Mota del Cuervo. El 
Xiltado final arrojó un 5-2 que lo 
dice todo. El partido fue entreteni
do v el Mota del Cuervo fue muy 
sunerior en todas las lineas. El 
Smiseca no levanta cabeza y solo 
ha conseguido sumar dos puntos 
a semana pasada. El partido del 

domingo era difícil y el pronóstico 
aue dábamos en los días de víspera 
se ha cumplido. Carlos Barroso 

-«Misaba que se podía ganar y fue a 
hacerlo, no vamos a dudarlo, pero 
los jugadores no le respondieron y 
el resultado ha sido el desastre. 
También hay que contar que los de 
Sonseca tenían problemas para 
formar la alineación, ya que las le
siones y las diversas enfermedades 
han mermado al conjunto. En defi
nitiva, descalabro sonsecano en el 
pueblo conquense.

El Yepes, hacia abajo
También el Yepes sufrió una 

abultada y esperada derrota a ma
nos del líder de la clasificación del 
IV Grupo. El contundente 4-0 ha 
emparejado al equipo toledano con 
el Sonseca en la tabla, allí en las 
profundidades de la tabla. Todavía 
queda mucha, casi toda la tempo
rada. Pero ya hay síntomas en al
gunos equipos que anuncian ser in
quilinos perpetuos de la cola.

El Villacañas no aguantó 
el ritmo del Mora (0-2)

Campo de deportes de Villacañas, 4,15 horas de la 
tarde, con tiempo soleado y poco público, quizá debi
do a la recolección de la uva. El Villacañas recibe la
visita del Mora C. F.

VILLACAÑAS: García, Vicente, Chachi, Cruza, 
Chulé, Paco, Gerardo, Rufo, Ríchar, Kubala y Pa
checo.

MORA C. F.: Maeso, Montoya, Juan, Chico, Luis 
Jesús, Moreno, Goto, Arroyo, Jiménez, Garoz y Pa
quita de capitán. Sustituciones: minuto 40 segundo 
tiempo, Fernando, número 14, sustituyó a Jiménez, 
que acusaba la labor desarrollada durante todo el 
partido. Minuto 43, igualmente del segundo tiempo, 
Juan Francisco, número 12, sustituyó a Paquita, 
capitán del Mora, que ha sufrido un golpe por parte 
de un jugador del Villacañas, creemos que fue el 
número 5, que le produce una hemorragia de nariz 
y corte en el labio; Tequila no pudo saltar al campo, 
toda vez que en su propio domicilio, al bajar por

La afición de Villacañas y la 
afición de Mora, en gran número, 
acompañó a sus equipos y disfru
tó de un magnífico partido. Am
bos conjuntos trabajaron mucho, 
pero el Mora C. F. fue superior 
en el terreno de juego local, lo 
que originó que el Villacañas no 
consiguiera llevar a la red ningún 
balón. En síntesis, magnífico re
sultado para el Mora, que de esta 
forma supera el negativo de su 
encuentro contra el Santa Bárba
ra. En esta ocasión el Mora C. F. 
no pudo contar con César, Soto y 
Tequila, que por diversas causas 
no pudieron jugar.

Balonmano: Trofeo Puertas Mavisa

una escalera, sufrió una lesión. Parece ser que es
un esguince.

ARBITRAJE: Buen arbitraje. Lo único es que ha 
exhibido muchas tarjetas a jugadores de ambos 
equipos; por lo que respecta al Mora, a Juan le 
enseña la roja por diálogo mantenido con otro juga
dor del Villacañas, siendo expulsado del terreno de 
juego; esto ocurre en el segundo tiempo, en el minu
to 30. A Montoya y Paquita les enseñó la amarilla; 
al Villacañas, igualmenta, le fueron mostradas tres 
o cuatro tarjetas por el señor árbitro.

GOLES: Ambos goles fueron a cargo del jugador 
Jiménez, del Mora. Primero: Goro pasa un balón 
entre dos defensas y Jiménez lo recibe y lo envía a 
la red. Segundo gol: Se saca una falta indirecta, 
Paquita toca un poquito el balón y Jiménez, frente 
a la barrera, lanza el balón, que toca en unos de los 
jugadores que constituyen la barrera y el balón 
llega a la red.

Atlético de Mora perdió 
en casa

En el campo municipal de de
portes de las Delicias, con poco 
público, a las 4,30 horas de la 
tarde, dio comienzo el encuentro 
entre los equipos Atlético de Mo
ra (filial del Mora) y el San Pablo 
de los Montes, pertenecientes a 
la tercera categoría regional ordi
naria. Este partido era el segun
do de la Liga. En el primero, el 
Mora se enfrentó al Villamuelas, 
al que ganó en su propio campo 
por el tanteo de cinco a dos. El

partido del domingo resultó ma
lo, toda vez que careció de inte
rés, lo que produjo aburrimiento 
entre los pocos espectadores asis
tentes. _

Goles: En el primer tiempo, 
por el Mora, marcó Miguel An
gel, y por el San Pablo lo hizo 
José. Con empate a un gol se lle
gó al final del primer tiempo. En 
el segundo tiempo, el Mora mar
có a través de Rogelio; por su 
parte, los goles del San Pablo 
fueron de José y Juanita. Con el 
resultado de Atlético de Mora, 2; 
San Pablo, 3 se llegó al final.

El Verinsa de Getafe se impuso sorprendentemente
al Angel del Alcázar

Empató con el Socuéllamos a 
domicilio

Primer punto 
del Ocaña 
en Primera 
Regional

En Socuéllamos, el Ocaña consi
guió su primer punto de la tempo
rada en una buena tarde de fútbol.

Resultado: Socuéllamos, 1; Oca
ña, 1.

Alineaciones: .
Socuéllamos: Pepe, Tini, Qui

que, Fede, Pedrín, José Miguel, Ja- 
vi, Julián, Guti, Cabezudo y Luis.

Ocaña: Claudio, Pablo, Juan An
gel, Muro, Pedro, Rosado (Julián), 
Ramón, Ino, Justo (Luis), Carrale
ro y Alfonso.

Partido soso, que se jugó dema
siado en el centro del terreno de 
juego.

Goles: 0-1. En el minuto 17, una 
serie de rebotes en el área del So
cuéllamos da ocasión a Ino para 
poner al Ocaña por delante en el 
marcador.

1-1: Balón que recoge en el cen
tro del campo el jugador Javi y, 
después de driblar a un defensa, 
consigue empatar el partido.

En el minuto 37 se comete pe
nalty por parte del Ocaña. La pena 
máxima es lanzada por Javi y el 
portero Claudio detiene el balón.

Hemos encontrado al Ocaña al
go más organizado en el centro del 
campo y en los mareajes, pero le 
falta más conjunción y un jugador 
resolutivo en los metros finales.

El Socuéllamos es un equipo 
muy luchador, pero le falta más 
clase para jugar en Primera Regio
nal. A destacar sus jugadores Javi 
y Luis, muy luchadores.

OLCADE

RESULTADOS:
Tercero y cuarta puestas: Angel del Alcázar, 19; Balonmano Cos

mos, 20.
Final de juveniles: Angel del Alcázar, 15; Balonmano Cosmos, 13.
Final absoluta: Verinsa de Getafe, 29; Angel del Alcázar, 24.
Final absoluta: Angel del Alcázar Iberoamericana, 24; Verinsa de 

Getafe, 29 (11-15, resultado del primer tiempo).
Cancha polideportivo: Angel del Alcázar. Escaso público que soportó 

fuertes temperaturas. Al final del torneo hicieron entrega de los trofeos 
a los equipos participantes y al equipo juvenil femenino Angel del 
Alcázar como campeón de la temporada pasada.

Angel del Alcázar Iberoamericana: Juanito y Vicente; Lancha (4), 
Juli, Fito (4), Menéndez (1), Puebla (7), Javier, Julián, Capuchino (3), 
Angel (3) y Fernando (1).

Verinsa de Getafe: Nieto y González, Siria, Chamorro (3), Mora (3), 
Asturillo (4), Herrero (2), Aragonés, Carbajo (6), Martín, Iglesias (4) y 
Muñoz (7).

Arbitros: Señores Paredes y Garrido. Tajantes en sus decisiones, 
principalmente el primero, pero acertados en la mayoría de los casos. 
Los jugadores deben mentalizarse de que no pueden protestar, máxime 
conociendo la mayor o menor rigidez de los árbitros; y los de hoy no 
perdonaban.

Sorprendente ha resultado, a te
nor de lo ocurrido el pasado fin de 
semana en el trofeo Diputación, el 
triunfo final del Verinsa de Getafe 
(equipo de Segunda División Na
cional) sobre los toledanos del An
gel del Alcázar, a los que el princi
pio de tamporada no les está resul
tando muy propicio, al menos cara 
al marcador, porque ilusiones y 
enseñanzas se sacan hasta de las 
derrotas.. El Verinsa se mostró un 
equipo rápido en ataque, moviendo 
bien el balón y entrando con deci
sión en la línea defensiva del Angel 
del Alcázar, ya que es un equipo 

mucha envergadura y que no 
puede prodigar Tos lanzamientos 
desde nueve metros. Por contra, el 
Angel del Alcázar se mostraba muy 
blando en defensa, con un guarda
meta como Juanito, que tenía mala 
racha y que no lanzaba al contraa
taque a su equipo, la mejor arma 
siempre, viéndose abocado a las 
circulaciones de balón y a intentar 
penetrar en una defensa getafeña 
rnuy dura, aprovechando la poten
cia de Lancha o el tiro del debu
tante Angel, pero que logró hacerlo 
Positivo pocas veces. En descargo 
del Angel del Alcázar hay que te- 
her en cuenta que no pudo con 
rélix y Sastre, pero sí con sus nue
vas incorporaciones: los talavera- 
nos Angel y Javier, pero que aun
que demostraron buenas cualida
des, todavía demuestran una falta 
total de acoplamiento. Particular

mente, Angel puede ser un buen 
elemento dada su envergadura y su 
tiro desde nueve metros, del que 
t$h, necesitado está el Angel del 
Alcázar.

Pero vayamos al partido. El co
mienzo fue muy bueno para el An- 
*>el> que en el minuto 13 tenía la

ventaja de ocho a cinco, mientras 
que el Verinsa, que aún mantenía a 
su excelente extremo, Muñoz en el 
banquillo, se mantenía por la rapi
dez y acierto de su otro extremo, 
Carbajo pero no acertaba en los 
controles decisivos. Cuando Muñoz 
sale al campo, en el minuto 13, 
rompe con su velocidad la defensa 
del Angel, y sin que nadie pueda 
contenerle machaca a Juanito des
de el extremo, logrando a los veinte 
minutos poner delante a su equipo 
por 11-9, logrando él los tres últi
mos tantos. Con los aciertos de es
tos hombres y la seguridad que da
ba su portero Nieto, el Verinsa se 
mantuvo siempre arriba hasta ter
minar el primer tiempo. En la se
gunda parte todo sigue igual: e 
Angel, sin encontra* su rumbo, y el 
Verinsa aprovechando todas sus 
oportunidades, siendo inquietado 
solo por acciones aisladas que no 
modificaron nunca , el rumbo del 
partido, que terminó con la inespe
rada victoria getafense por 29-24.

Final de juveniles
Angel del Alcázar Iberoamerica

na, 15; Balonmano Cosmos, 13; pri
mer tiempo, 3-8. Muy poco público 
en el polideportivo del Angel, que 
después registró un ligero aumen
to.

Angel del Alcázar: Carlos y Jai
me, Luis, Félix (3), Antonio (4), 
Jesús (1), Carlos (2), Angel (1), Ja
vier (1), Maroto (3), Juan Carlos, 
Luis II y Granados.

Cosmos: Francisco José, Bena- 
vente (2), José Antonio, Manuel 
(1), Gutiérrez (1), Torrejón (4), Ja
vier (1), Luis y José Luis (4).

Arbitros: Señores Gamarra y 
Romero. Sin problemas, pitaron lo 
justo y dejaron jugar bastante.

3 * > -

El^Angel del Alcázar sucumbió ante el Verinsa en la semifinal
Encuentro que ha tenido dos fa

ses muy distintas. En la primera el 
Cosmos sorprendió al Angel del Al
cázar, que contando con los acier
tos de Torrejón descontrola a la 
defensa contraria y domina el par
tido claramente. En la segunda 
parte, con un Carlos que daba se
guridad en la puerta del Angel y un 
Granados que desconcertaba a la 
defensa del Cosmos con su veloci-

dad, el Angel del Alcázar logra 
igualar el encuentro hacia el minu
to quince y a partir de ahí domina 
el encuentro con seguridad y tran
quilidad hasta llegar a finalizar el 
mismo. Buena impresión la causa
da por el Cosmos, que de haberse 
mantenido físicamente hubiera lo
grado dar una sorpresa. El Angel 
se mantiene en su línea del año 
pasado, aunque le faltara Mauro.

Resultados y clasificaciones
PRIMERA REGIONAL 
ORDINARIA
Grupo I ,

Asland, 1; At. Valdemoro, 0.
Aviación, 0; Legamar, 1 (se le da 

el partido por perdido al Aviación, 
según circular 5).

Trival, 0; Ciudad Angeles, 0.
San Prudencio, 2; San Antolín, 1.
At. Carabanchel, 2; Boetticher 

N., 2.
Orcasitas, 2; Roma, 1.
Navalcarnero, 4; Fortuna, 2.
Moscardó, 1; Arenas, 0.
Fuensalida, 4; At. Candeleda, 1.

J.G. E.P.F.C.P.

Grupo IV

At.Teresiano, 1; Bolañego, 0.
Almodóvar, 2; La Solana, 0.
Villacañas, 0; Mora, 2.
Socuéllamos, 1; Ocaña, 1.
Santa Bárbara, 3; Pedro Muñoz,

El Asland 
derrotó 
al Valdemoro 
por un corto 1-0 
Javi estrelló un balón en los 
dos palos y falló un penalty

El Asland se ha colocado en se
gundo lugar de la tabla, justo por 
debajo del rival que le toca en la 
próxima jornada, el Legamar.
' El Asland formó así: Miguel An
gel, Manolo, David, Castro, Del 
Campo. José Manuel, Román, Leo, 
Angel, Simón y Javi.

Hay que decir que la primera 
parte fue anodina, sosa y de mala 
calidad. Terminó con empate a ce
ro y tuvo como característica el 
centrocampismo. La defensa del 
Valdemoro, sin duda su línea más 
destacada, fue pegajosa y el empe
ño de los jugadores del club de Vi- 
llaluenga de atacar por el centro 
hacía inútil toda iniciativa ofensi
va. La primera parte no tuvo nin
guna jugada destacable; fue muy 
mala.

La segunda cambió un poco la 
fisonomía del encuentro, cuando el 
Asland se decidió a atacar por las 
bandas, lo que ocasionó un gol de 
Leo, tras el lanzamiento de una 
falta libre directa desde la banda 
izquierda, casi al lado del córner, 
que con mucho efecto fue lanzada 
por el jugador del Asland y fue a 
colarse en la portería muy cerca 
del segundo palo.

2.
Mota del Cuervo, 5; Sonseca, 2.
Las Pedroñeras, 4; Yepes, 0.
Calatrava, 2; Daimiel, 1.
Criptanense, 1; At. Tomelloso, 3.

J.G. E. P.F.C.P.
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2
2
1 
0
1
1

0 
0
0
0 
0
0

0 011 
0 0 5
0 
0 
o 
o 
o
1
2 
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0
0 
2
1 
1
1 
0
0

012
0 
1
1 
1
1 
0
2 
2
2 
1
2 
2
1
3

9
4
6
3
6

6

0 
0
5
4
2
3
3
6
3
8

711
3
1
1
2
0

8
3
3
7
2

6
6
6
6
4
4
4
3
2
2
2
2
2

410
3'2 7

1 
1 
0 
0

PRIMERA REGIONAL
PREFERENTE

J. G. L P. F. C. P.
Guadalajara. . . . . . . 3 3 0 010 3 6
Manzanares. . . . . . 3 2 1 0 4 2 5
Móstoles. . . . . . . . . . 3 1 2 0 3 1 4
Colmenar Viejo.... 3 2 0 111 5 4
Torrijos. . . . . . . . . . . . 3 2 O.<4 2 4
Arganda. . . . . . . . . . . 3 1 2 0 3 2 4
Fuenlabrada. . . . . 3 2 0 16 4 4
Osiris. . . . . . . . . . . . . . 3 2 0 16 5 4
Toledo. . . . . . . . . . . . 3 2 0 15 7 4
G. Alcázar. . . . . . . . 3 1 115 3 3
Villaverde. . . . . . . . . 3 1 0 2 4 5 2
Almagro. . . . . . . . . . . 3 0 2 12 4 2
Miguelturreño. . . 3 1 0 2 2 4 2
Vallecas. . . . . . . . . . . 3 1 0 2 2 4 2
San Cristóbal. . . . . 3 0 2 113 2
Urbis. . . . . . . . . . . . . . 3 0 1 2 410 1
San Sb. Reyes. . . 3 0 12 13 1
Rayo Vallecano.... 3 0 0 3 0 6 0
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Lleva tres meses herido La residencia

Un paciente peregrina por la residencia 
y el ambulatorio para que le curen una mano

Todos los médicos que ha visitado dicen que hay 
que operar; sin embargo, le han dado hora en la 
residencia para el día 20 de octubre

El día 5 de julio, Marcelino Sabrido del Pozo sufrió un calambrazo 
en una mano. El iba a encender la luz de una habitación mediante una 
clásica pera; estaba descalzo y se quedó «pegado» a la misma. Cuando 
pudo tirarse al suelo, en la mano le quedó una pequeña herida. Al cabo 
de los meses, la misma se había convertido en un pequeño quiste en la 
palma de la mano. Al acudir a la Seguridad Social en busca de atención 
se ha encontrado con un rosario de volantes y visitas a diferentes 
médicos. Todos insisten en que hay que quitar el quiste, pero, sin 
embargo, parece que no hay nadie dispuesto a hacerlo. Marcelino está 
preocupado y piensa que el bulto de la mano es benigno, pero le queda 
fa duda de lo que pueda ocurrir si se trata de algo maligno.

En principio, Marcelino no le hi
zo mucho caso a la herida; él se la 
cuidó con los medios clásicos: pol
vos de azol, mercromina, etc. En 
un determinado momento se quitó 
parte de la herida con una cuchilla 
de afeitar bien desinfectada; todo 
{>arecía que iba bien hasta que en 
a palma de la mano le salió una 

especie de verruga. Un amigo suyo, 
médico, le aconsejó ir a que se lo 
quitasen cuanto antes. Ante la ad
vertencia de su amigo decidió ir a 
la Seguridad Social.

En los primeros días de septiem
bre acude a su médico de cabecera, 
el doctor Ruiz, quien le aconseja 
que le vea un especialista y le ex
pende un volante para acudir al 
doctor Vives. Cuando va a visitarle 
le atiende la doctora María Dolores 
Moya, quien le somete a un trata
miento con pomadas a base de cor- 
tisona y le vuelve a expedir otro 
volante. En esta ocasión para la 
consulta de traumatología. De aquí 
un nuevo volante para el doctor 
Romero, de dermatología. Este 
doctor opina que hay que operar, 
al igual que todos sus compañeros, 
Ír le envía a la consulta de dermato- 
ogía de la residencia. Marcelino 

acude a la inspección médica del 
ambulatorio, con la intención de 
hablar con el inspector y aclarar su 
situación; pregunta por él, pero no 
está.

Con su volante para la residen
cia sanitaria, el paciente se dirige a 
la sección de dermatología del doc

Sólo en la mañana de ayer 
la grúa recogió siete venículos

Durante el primer día de funcio
namiento de la grúa municipal se 
recogieron por la mañana siete ve
hículos, de los cuales dos fueron 
depositados en el parking instala
do al efecto en las galerías del Mi
radero, ya que los propietarios de 
los cinco restantes pagaron la san
ción antes de que sus vehículos 
fueran recogidos.

Los dos vehículos que estrena
ron el mencionado parking estaban 
aparcados de forma antirreglamen- 
taria en Zocodover y la calle de la 
Ciudad y ambos impedían la buena

Se celebró el Día de la Banderha
Ayer se celebró en nuestra ciu

dad el tradicional Día de la Bande- 
rita. Nuestras calles se llenaron de 
mesas petitorias y mujeres que pe
dían, hucha en mano, nuestra vo
luntad para este noble fin, que es
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tor García Almagro. En esta con
sulta se le entrega una especie de 
cartilla, en la que se le cita para el 
próximo día 20 de octubre; a pesar 
de esta citación, una enfermera le 
comunica que ese mismo día no se 
le podrá operar, sino que habrá 
que esperar a que le hagan pruebas 
y luego esperar a que se le pueda 
operar.

Marcelino Sabrido del Pozo co
tiza en la Seguridad Social desde el 
27 de octubre de 1965 y se muestra 
indignado ante este ir y venir que 
tiene con los médicos. Curiosamen
te todos le han dicho que hay que 
extirpar el quiste, pero de momen
to nadie se decide a realizarlo. El 
sangra cada vez que coge algo de 
()eso, lo que según nos dijo es todos 
os días.

Ante la perplejidad de lo ocurri
do en la Seguridad Social, se ha 
puesto en contacto con una clínica 
privada de nuestra ciudad, el sana
torio Virgen del Carmen, donde le 
han manifestado que la operación 
se la pueden hacer en una tarde, 
solamente tiene que pedir hora. 
Igualmente se ha interesado por 
los precios y le han manifestado 
que unas 10.000 pesetas costaría 
hacerle la operación. El está con
vencido de que su tumor tiene que 
ser extirpado, pues en el fondo de 
su cabeza se encuentra la duda de 
que pueda ser maligno, y como él 
mismo nos manifiesta: «Si así es, ¿a 
quién tengo que pedir responsabi- 

circulación del tráfico. Sus sor
prendidos propietarios tuvieron 
que pagar en el Ayuntamiento, an
tes de recogerlos, la bonita cifra de 
4.300 pesetas, a las que hay que 
sumar el tiempo que permanecie
ron en el parking. De la menciona
da cantidad, 3.500 pesetas es por el 
trabajo de grúa y 800 la sanción 
propiamente dicha. Por lo que se 
refiere a los que llegaron antes de 
ser recogidos, pagaron 1.750 por la 
grúa y lo mismo que en los casos 
precedentes por la sanción.

el de ayudar a salvar vidas huma
nas. Nuestra foto muestra una de 
las mesas instaladas en la calle del 
Comercio. La misma está tomada a 
primeras horas de la mañana; lue
go, conforme la gente volvía del 
«martes», se produjeron los mo
mentos álgidos de la cuestación. 
Junto a las señoras y jóvenes que 
pedían la voluntad para la «bande- 
rita», los soldados de la Cruz Roja 
estaban en las mesas o paseaban 
por las calles toledanas. Su presen
cia es como un símbolo de tranqui
lidad ciudadana; muchas veces en 
sus manos se han depositado vidas 
que han sido atendidas gracias a 
los fondos que los toledanos, ayer, 
depositamos en sus bandejas y hu
chas.

lidades por no habérseme quitado 
antes?».

Finalmente nos manifiesta que 
quizá su caso no sea tan dramático 
como otros que a diario pueden su
ceder en la Seguridad Social, pero 
sin embargo está convencido de

Otros 16 tienen la incapacidad laboral transitoria

Diecinueve de los afectados 
por el síndrome tóxico 
continúan en rehabilitación

El síndrome tóxico, aunque ha dejado de ocupar las primeras pági
nas de los periódicos para aparecer tímidamente en alguna que otra 
información mensual, sigue siendo actualidad mientras exista una sola 
persona afectada. En nuestra provincia, las secuelas de la enfermedad 
maldita continúan, y así, según los últimos datos facilitados por el 
INSALUD, en la actualidad solamente un paciente recibe asistencia 
hospitalaria, 19 realizan rehabilitación, 16 están incapacitados tempo
ralmente para el trabajó y nueve unidades familiares están recibiendo 
asistencia domiciliaria. En el plano médico todas estas personas están 
en franca mejoría, pero nadie se atreve a pronunciar la palabra cura
ción.

Según recogíamos anteayer en 
nuestro diario dentro de la página 
de nacional, en España existen aún 
114 pacientes ingresados en cen
tros sanitarios, de los cuales sola
mente 11 permanecen en unidades 
de vigilancia intensiva. Durante el 
mes que acaba de finalizar fallecie
ron dos enfermos por el síndrome 
tóxico, y en rehabilitación hay un 
total de 2.266, de los cuales 508 se 
atienden en provincias y 1.758 en 
Madrid. Como señalábamos ante
riormente, a nivel provincial las ci
fras han decrecido considerable
mente, y de los 127 enfermos, afec
tados por «la enfermedad maldita» 
solamente uno recibe asistencia 
hospitalaria.

Un factor importantísimo cuan
do se habla de este tema es la cues
tión ayudas, y en este sentido cabe 
señalar que en la actualidad hay 51 
familias toledanas que se están be
neficiando de la denominada ayu
da familiar complementaria. Para 
poder recibirla un total de 47 la 
solicitaron, siendo denegadas cua
tro y otras dos concedidas directa
mente sin previa solicitud. Así, du
rante los meses de julio y agosto 
esta ayuda supuso 2.732.000 pese
tas, realizándose los pagos de for
ma puntual.

Para hacernos una idea aproxi- 
maa de lo que tal ayuda supone, 
cabe apuntar, por poner un ejem
plo, que una familia de cuatro

Este feo 
aspecto 
presenta el 
bulto que 
Marcelino 
tiene en su 
palma de la 
mano y que 
ha de ser 
extirpado

que las pequeñas cosas, la rutina 
de lo cotidiano, es lo que da una 
exacta medida de cómo se encuen
tra nuestra sociedad. Su experien
cia con la clase médica toledana es 
un simple ejemplo.

Quique SANCHEZ

miembros, cuyo afectado es el ca
beza de familia, viene a recibir 
71.100 pesetas al mes si no tiene 
ningún tipo de ingresos. Es muy 
interesante puntualizar en este 
sentido que para solicitar la ayuda 
se parte de la declaración del afec
tado única y exclusivamente, dan
do un voto de confianza a los mis
mos sobre los ingresos que tiene; 
pero, claro está, llegado el momen
to el propio INSALUD tendría la 
facultad de hacer averiguaciones 
sobre la realidad de lo declarado y 
si fuera objeto de engaño retirar 
automáticamente dichas ayudas.

Asimismo existen las llamadas 
«ayudas dietéticas y de nutrición» 
para todos los afectados menores 
de catorce años, de las cuales en 
Toledo se conceden 10 por un valor 
de 5.000 pesetas mensuales. Tam
bién para los niños y jóvenes estu
diantes se haí establecido unas 
ayudas de escolarización, que va
rían según el caso y pueden incluir 
desde la residencia y enseñanza 
hasta el desplazamiento, comedor, 
libros, etc. De momento, en la pro
vincia no se han puesto en marcha. 
Sobre la posible transformación de 
las unidades de seguimiento del 
síndrome tóxico en unidades para 
otras patologías tal vez se modifi
que la de Talavera de la Reina, 
pero muy difícilmente la de Tole
do.

sanitaria está en una 
desesperante 
situación económica

La Residencia Sanitaria Virgen 
de la Salud de Toledo se encuentra 
en una situación bastante apurada, 
dado que la mayoría de los créditos 
concedidos para distintos concep
tos o se han agotado o están a pun
to de agotarse, y de momento no se 
ha dado respuesta alguna a la peti
ción de ampliación solicitada por 
la dirección provincial del INSA- 
LUD. Así pues, de momento queda 
totalmente paralizada la amplia
ción de plantilla que YA de Toledo 
anunciaba meses atrás, al igual que 
la habilitación de un mayor núme
ro de camas.

El tema es de tal importancia, 
que prácticamente fue el asunto 
central de la última reunión de la 
comisión de gobierno, en la cual se 
barajaron cifras ciertamente esca
lofriantes que no nos han sido faci
litadas. Así, según manifestó para 
nuestro diario el propio director 
del INSALUD, Félix González En
cabo, la situación de los créditos 
concedidos para las distintas parti
das como gastos de farmacia, per
sonal, etc., es mala hasta tal punto 
que no se pueden contraer gastos si 
no se habilitan unas ampliaciones 
de forma urgente. Para entender la 
magnitud del problema, sólo seña
lar que en un centro sanitario de 
las características del de Toledo 
son mucfeas las necesidades de pro
ductos farmacéuticos que hay que 
adquirir con bastante asiduidad, y 
si no hay dinero disponible tal ad
quisición es imposible.

Al ser preguntado nuestro inter
locutor si esta situación se ha plan
teado años anteriores, matizaba 
que en otras ocasiones algunos de 
los créditos se han agotado, pero 
nunca de forma tan acuciante co
mo ahora: «Hemos llegado a esta 
situación —señalaba— principal
mente porque los créditos habilita
dos inicialmente no correspondían 
a las necesidades reales que tene
mos, y así, por ejemplo, dentro del 
apartado de farmacia se nos ha 
concedió uno bastante por debajo 
de lo que gastamos el año anterior, 
y claro está, a tres meses de que 
finalice el año lo hemos agotado.»

Por otro lado, esta falta de dine
ro disponible influye de manera 
decisoria en la contratación de per
sonal y la habilitación de camas. 
Por mencionar un ejemplo, pode
mos señalar que de los 60 asisten
tes técnicos sanitarios que se anun
ció se contratarían en la Residen
cia Sanitaria, los quince en Para- 
pléjicos y los tres médicos, 
solamente se han contratado entre 
Talavera y Toledo seis ATS, tres 
administrativos y tres celadores, 
cifra apenas significativa para las 
necesidades que existen. Según el 
señor González Encabo, y tras se
ñalar que no está en su ánimo ser 
gafe, la cuestión de personal va pa
ra largo, ya que aunque tienen la 
autorización para realizar una am
pliación de plantilla no disponen 
de dinero para afrontarla, lo que 
en definitiva es fundamental.

Otro aspecto importantísimo, y 
del que YA de Toledo se ha hecho 
eco en múltiples ocasiones, es la 
cuestión camas, que al igual que 
ocurre con el caso anterior tendrá 
que esperar. «Nosotros pretendía
mos —señalaba el director— abrir 
una nueva planta para que los es
pecialistas de cupo pudieran inter
venir, pero según están las cosas 
esto se ha convertido en casi un 
sueño.»

En último lugar, sólo señalar 
que la ampliación de los créditos 
fue solicitada a fecha tres dé sep
tiembre por la Dirección Provin
cial, y de momento no se ha recibi
do contestación alguna. Mientras 
tanto, como anticipábamos al co
mienzo de la información, la situa
ción de la Residencia Sanitaria en 

y materia económica es acuciante.
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«Porque no se ha organizado con seriedad»

Los fabricantes toledanos de muebles 
no estarán en la III Feria de Artesanía
El presidente de la asociación expresa que

«La Feria de Artesanía de este año tiene todos los 
visos de convertirse en una catástrofe. Es posible que 
visitantes acudan, incluso que resulte vistosa para el 
público, pero desde un punto de vista comercial no va 
a ser rentable», manifestaba ayer por la mañana a YA 
de Toledo Luis Ballesteros, presidente-de la Asociación 
de la Madera de Toledo. El pasado viernes, según he

mos tener en la

tiene los visos de ser un fracaso comercial

mos podido saber, el sector más importante de los que 
venían concurriendo a la muestra regional celebró una 
reunión, que finalizó con dos conclusiones destacadas: 
la mayoría de los fabricantes del sector maderero de

La junta directiva de la asocia
ción celebró el viernes la reunión 
de la que hablamos, que resultó 
más conflictiva de lo normal. Cu
riosamente, el asunto que provocó 
la anormalidad en el tono que ca
racteriza a estas reuniones fue la 
III Feria Regional de Artesanía. En 
el día de ayer conseguimos hablar 
con Luis Ballesteros, presidente de 
la Asociación de la Madera de To
ledo, que, al final, se decidió a con
tarnos el contenido de la misma. 
«Efectivamente, hubo un tema po
lémico. Algunos organizadores de 
la Feria de este año han propagado 
por ahí que la Asociación de la Ma
dera ha intentado boicotear la ce
lebración de la muestra. Nada hay 
más lejos de la realidad. Hemos 
mandado cartas, por ejemplo, al 
propio Gonzalo Payo con mucho 
tiempo de antelación para que nos 
contestaran a algunos asuntos de 
la feria. Tras algún tiempo, éste 
nos remitió al señor Francisco de la 
Poza, diputado provincial, y al fi
nal no hemos recibido respuesta a 
nuestras interrogantes. Prueba de 
nuestro interés por la feria es que 
mandamos una relación con los 
asociados, pidiendo que a cada uno 
de nosotros se nos informara, por 
ejemplo, del espacio que podría-

guas maledicentes 
feria y de otras 

cuestiones, y hoy, tres días antes 
de la inauguración, no hemos reci
bido contestación, al menos yo. 
Conste que esta relación de la que 
le hablo la enviamos a principios 
de septiembre.»

El señor Ballesteros continúa re
latándonos otras anomalías detec
tadas en la organización de la 
III Feria: «Según mis noticias, hace 
tan sólo diez días los clientes que 
acuden a la feria para adquirir ar
tículos al por mayor no habían re
cibido información de la celebra
ción de la muestra. Es más, a mí 
me llamó el pasado viernes al di
rector-gerente de la feria y me dijo 
que por la tarde se iba a celebrar el 
sorteo de los «stands», sin darnos la 
información que tanto yo como 
otros miembros de la asociación 
habíamos solicitado. Lógicamente 
yo contesté que no acudiría al sor
teo y sitiándolo mucho tampoco 
concurriré a la III Feria.» El presi
dente de la asociación nos informa 
que la mayoría de los fabricantes 
de muebles toledanos no acudirán 
tampoco al hospital de Tavera pa
ra exponer sus obras «porque cuan
do una cosa no se organiza con se
riedad no tiene sentido acudir a 
ella; es más, tengo información de

Toledo no acudirían a la IIIFeria Regional, y esto no 
debe ser entendido como un boicot, como algunas len- 

han querido propagar.
que todavía no se ha liquidado el 
dinero del año pasado. Como le di
go, los artesanos de la madera más 
representativos de la provincia de 
Toledo no estarán en la III Feria 
Regional, y conste que en esta pos
tura no hay ningún ánimo de ooi- 
coteo, como algunos se dedican a 
propagar, en vez de organizar bien 
la feria».

Luis Ballesteros, al igual que 
otros muchos artesanos toledanos, 
no estará en Tavera porque intuye 
que comercialmente no va a tener 
la repercusión de las ediciones pa
sadas. «La III Feria tiene todos los 
visos de convertirse en una catás
trofe desde el punto de vista co
mercial. Ni acudirán muchos arte
sanos, porque no se les ha comuni
cado a tiempo, ni tampoco clientes 
nacionales y extranjeros porque las 
invitaciones han llegado fuera de 
plazo.»

De la importancia de la opinión 
del presidente de la Asociación de 
la Madera puede dar una idea el 
que estén integrados .en ella unos 
160 empresarios del sector, con 
cerca de 4.000 trabajadores em
pleados. Las ventas mas importan
tes en los años anteriores las hicie
ron éstos, los fabricantes de mue
bles.

B gobernador militar habla de la intentona golpista

«Aquí no podemos perder el tiempo con 
otras cosas que nuestras ocupaciones»

-El 28 de octubre, elecciones—
Noticiario electoral

Felipe González aparecerá 
en Toledo el día del Pilar

Ya está confirmada la fecha de la visita de Felipe González a 
Toledo. Como YA de Toledo anunciara la semana pasada, será el 12 
de octubre, día de la Virgen del Pilar, cuando el líder socialista 
nacional aparecerá en la capital. El PSOE de Toledo ha reservado el 
pabellón cubierto para la efeméride. El acto comenzará a las once 
treinta de la mañana. Jesús Fuentes, secretario provincial del PSOE, 
expresaba a nuestro diario que no le preocupaba en absoluto tener que 
llenar el pabellón, porque el señor González no se merece menos que 
una expectación similar, por ejemplo, a un encuentro entre el Sevilla 
y el Betis en el Benito Villamarín. La capacidad del pabellón cubierto 
oscila entre las 1.500 y las 2.000 personas, según los datos del PSOE. 
Como se recordará, el líder nacional estuvo en Toledo en las elecciones 
de 1979 pronunciando un mitin en el cine Imperio. En aquella ocasión 
hubo gritos y susurros..., pero por no poder entrar a verlo, ya que el 
cine se lleno completamente y se quedó fuera gente. En el 77, las 
primeras elecciones democráticas, el señor González mitineó en Tala- 
vera de la Reina y no en Toledo.
■ RELACION DE LOCALES Y ESPACIOS ABIERTOS.— Según pu
blica el «Boletín Provincial», éstos son los locales muncipales donde los 
partidos podrán convocar a sus hipotéticos electores. Se trata de los 
colegios nacionales Angel del Alcázar, Alfonso VI, Garcilaso de la 
Vega, Ciudad de Nara, Santiago de la Fuente, Santa Eulalia, San 
Lucas y María y Escuela Pública de Azucaica. El polideportivo cubier
to, de dieciocho horas a veintidós horas en días laboraoles, y de diez 
a veintidós horas en días festivos, así como el centro Administrativo, 
la guardería infantil de San Martín y el colegio de la Fábrica de Armas 
son otros locales que pueden ser solicitados por los partidos para sus 
convocatorias. Como espacios abiertos aparecen en el «Boletín» dos: el 
paseo central de la Vega y el campo de fútbol de tierra.
■ FN PRESENTA SU PROGRAMA ELECTORAL.— Fuerza Nueva 
presentará hoy, por la mañana, el programa electoral para las eleccio
nes del próximo 28 de octubre. El acto se desarrollará, a las doce 
treinta de la mañana, en el local del partido en Toledo, situado en la 
plaza de Zocodover, número 18. El acto estará presidido por Ricardo 
Alba, secretario nacional de FN y candidato número 1 por Toledo 
para el Congreso. Con anterioridad, este partido, que no ha consegui
do sacar representación parlamentaria por la provincia en los comicios 
de 1977 y 1979, se ha caracterizado por la organización de numerosos 
actos en semanas anteriores, con la presencia del líder nacional, Blas 
Piñar. Por ejemplo, han sido inauguradas sedes en varias localidades 
toledanas, y hace un par de domingos hubo un acto en el cine Rojas, 
en el que intervino el señor Piñar.
■ EL CDS NO SE RETIRARA.— Los rumores en una ciudad como 
Toledo siempre son bien aceptados. Se explica así el hecho de que en 
los últimos días se haya hablado con cierta insistencia de una posible 
retirada de las elecciones del partido de Suárez el próximo 25 de 
octubre, tanto a nivel nacional como provincial. Fernando Montero, 
número 1 al Congreso por Toledo, nos decía ayer que después de lo 
que han hecho para preparar el partido apresuradamente con vistas 
al 28-0, ahora no se iban a retirar. Mientras de esto se habla, el señor 
Montero prepara la visita de Adolfo Suárez a Toledo.

El general Gastón reconoce que en los ambientes 
militares toledanos ha sorprendido mucho el 
asunto. Declaran la adhesión de Toledo a la 
Constitución, a la legalidad vigente y al Rey

El gobernador militar de Toledo, general Gastón, ha manifestado a 
YA de Toledo que tanto a él como al resto de sus compañeros militares 
de la Academia y de la Escuela Central de Educación Física les ha 
sorprendido el descubrimiento de la nueva intentona golpista. «Aquí 
tenemos mucho trabajo y no podemos perder el tiempo con otras cosas 
que nuestras ocupaciones», apuntaba el general Gastón.

En la mañana de ayer había ab
soluta normalidad en la Academia 
Militar de Toledo, si bien la desar
ticulación de la operación golpista 
«Cervantes» continuaba siendo te
ma de conversación fija en los co
rrillos militares. El gobernador mi
litar de la provincia, una vez más, 
accedió a hacer unas declaraciones 
a nuestro diario dentro de su línea 
de apertura a la prensa. «Aquí 
estamos en total y absoluta norma
lidad», comenzó manifestando el 
general Gastón a la pregunta de un 
redactor de YA sobre las repercu
siones del descubrimiento del gol
pe militar en ciernes. «Estamos de
dicados a nuestro trabajo y no po
demos perder el tiempo en otras 
cosas ajenas a nuestra profesión 
militar y a las tareas que tenemos 
encomendadas.» El gobernador mi
litar repitió en varias ocasiones es
tas consideraciones durante el bre-. 
ve tiempo de conversación con él.

Respecto a si el Gobierno Mili
tar de Toledo o su titular había

enviado un telegrama de adhesión 
al Rey, como al parecer han reali
zado desde otros puntos de España 
en los últimos'días, el general go
bernador expresó que no lo creía 
necesario, y, por tanto, «no lo he 
hecho porque se da por sentado 
que somos leales a nuestro jefe, al 
Rey». Negó la posibilidad de que 
algunos de sus coroneles formaran 
parte de un supuesto grupo de 
cien, que, al parecer, pensaban ex
tender por toda España la «opera
ción Cervantes» el 27 de octubre, 
día de reflexión para votar el 28. 
«Desconocía esto que usted dice de 
los cien coroneles. Lo que sí puedo 
asegurarle es que los tres coroneles 
en plantilla que tengo y los o.tros 
tres agregados están totalmente 
volcados y ocupados en las tareas 
que tie^n encomendadas. Tam
bién ocurre que la prensa, ante la 
falta de informaciones oficiales, 
empieza a dar noticias que a veces 
no estárf suficientemente aclaradas 
y no se ajustan a la realidad.» Asi
mismo, el general Gastón conside-

El general Gastón en un acto en 
la Academia cuando aún era 

coronel ■

UCD invertirá catorce millones 
en la campaña provincial

Catorce millones de pesetas invertirá Unión de Centro Democrá
tico de Toledo en la campaña electoral que hoy dará comienzo de 
forma oficial. En ella ha incluido, al igual que el resto de los grupos 
políticos, un apretado programa, que va desde las tradicionales 
visitas a todos los pueblos de la provincia a las innovadoras fiestas 
—mítines, pasando por la proyección de videos y audiovisuales—. 
Todo esto sin olvidar como auténtica novedad las alas delta que han 
sido contratadas para sobrevolar la provincia repartiendo propa
ganda. Según manifestó el candidato centrista al Congreso, Gregorio 
Peláez, durante una reunión informativa celebrada ayer, pretenden 
que ésta sea una campaña alegre y dinámica, acorde al carácter 
español.

El activo de la Caja de Ahorro 
se acerca a los 62.000 millones de pesetas

La Caja de Ahorro Provincial ha publicado su Memoria correspon
diente al año 1981. El activo de la misma al finalizar el pasado año era 
de 61.887.159.065,68 pesetas. A pesar de ser éste el dato más impor
tante de los recogidos en la Memoria, no está de menos pasar revista 
a algunos otros que pueden tener un gran interés para comprender las 
actividades de la Caja. . ,

Durante el ejercicio de 1981 se autorizaron créditos con fondos 
propios por importe de 11.037,89 millones de pesetas, lo que represen
ta un incremento del 12,10 por 100 respecto al año anterior, distribui
dos entre 7.202 beneficiarios. Asimismo se concedieron prestamos por 
valor de 559,02 millones de pesetas, lo que representa un incremento 
del 61,61 por 100 respecto al año anterior.

raba muy extrañas ciertas conside
raciones aparecidas en los medios 
de comunicación, como, por ejem
plo, que el coronel Muñoz Gutié
rrez estuviera reunido durante 
cuatro horas y media con el tenien
te general Milans del Bosch. «A mí 
sinceramente me parece algo ex
traño una visita tan larga, aunque 
ignoro si está reglamentado para 
estos casos un tiempo máximo de 
visitas. Y, además, con un portafo
lios donde, al parecer, iba recogido 
el plan de acción. Ya le digo que 
esto me parece un poco raro y me 
extraña mucho ,este modo de pro
ceder», manifestó el general Gas
tón; con una ostensible sonrisa dice 
que en cierto modo le suena a lo 
del agente 007.

Finalmente, el gobernador mili
tar nos despide declarando la abso
luta adhesión a la Constitución es- 
gañola, a la legalidad vigente y al

,ey del Gobierno Militar y de la 
. Academia Militar de Toledo, que 

encabeza.

La mencionada campaña tiene 
tres líneas básicas: La primera, el 
contacto con los posibles electo
res mediante correspondencia, la 
seguncj#, la presencia directa de 
los candidatos en los 204 pueblos 
de la provincia y una tercera de 
apoyatura a la última mediante 
la proyección de audiovisuales y 
videos. Por lo que a correspon
dencia se refiere, se harán un to
tal de cuatro envíos, en los que se 
incluirá un balance inicial de la 
actuación centrista en los últimos 
cuatro años, el programa de 
UCD, un tríptico resumido de las 
candidaturas que se presentan y, 
por último, un envío de papeletas 
de voto acompañado de la carta 
de Arias Salgado solicitando el 
voto para su partido.

Para el recorrido a los pueblos, 
los candidatos se han dividido en 
ocho equipos, y en todas estas 
visitas se proyectará un audiovi
sual presentado ayer a los medios 
de comunicación y un video con 
intervenciones de Landelino La- 
villa y Rafael Arias Salgado. Asi
mismo, dentro del calendario se 
ha incluido la celebración de fies
tas-mítines en los pueblos que lo 
han solicitado, las cuales irán 
acompañadas de actuaciones de 
bandas de música, grupos folkló
ricos e incluso rockeros, según las 
preferencias de cada localidad.

Por otro lado, en estos apreta
dísimos 21 días tienen previstos 
dedicar una buena parte de los 
mismos a los distintos niveles so
ciales, para lo cual, de un lado, se 
organizarán reuniones sobre los 
mas variados temas, como sani
dad, artesanía, tercera edad, etc.,

a las que serán invitados especia
listas en la materia, y, de otro, se 
prepararán fiestas para el día 12, 
curiosamente el mismo día que el 
líder socialista, Felipe González, 
visitará la capital. El día 22 Lan
delino Lavilla ofrecerá dos míti
nes, uno en Toledo y otro en Ta
lavera, y la última hora de las 
actividades se celebrará en Quin- 
tanar de la Orden, complementa
da por tres caravanas que reco
rrerán la provincia.

Todo esto sería, en síntesis, la 
campaña electoral, sin obviar, 
por supuesto, el apartado impor
tantísimo de publicidad con car
teles y en los medios de comuni
cación, que iunto al apartado de 
imprenta es la partida más costo
sa dentro del presupuesto. Posi
blemente, unas de las vedettes de 
la campaña serán las alas delta 
que surcarán el cielo provincial 
repartiendo propaganda, y que 
sin duda, por la novedad, llama
rán la atención de muchos tole
danos.

Según manifestaba Gregorio 
Peláez, con este tipo de campaña 
un tanto festiva pretenden lograr 
un mayor acercamiento al pue
blo, que en definitiva debe enten
der la política con un aire alegre 
y no marcadamente triste, como 
ocurrió en otros comicios. Asi
mismo, señaló, a preguntas de un 
periodista, que no intentan con 
ello que el electorado olvide la 
profunda crisis atravesada por su 
partido, pues la misma está per
fectamente superada, y prueba 
de ello es la serenidad con que 
UCD asumió el abandono de su 
líder.
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Según Agustín Rebollo, del CDS

«Para salvar a España 
ha que acudir 
a las PYME»

«Al CDS le parece que el tema de la pequeña y mediana empresa es 
algo más que un tema económico, es un tema social, algo más impor
tante que se llama España; estamos hartos del desarrollismo de otras 
épocas, de pagar los impuestos que otros no pagan, del consumismo, de 
los productos estandarizados. Para salvar a España hay que acudir a 
la PYME, para evitar golpes de Estado, para salvar la crisis económica 
y, en definitiva, para dar de comer a nuestros hijos.» Estas palabras le 
sirvieron a Agustín Rebollo como introducción a su disertación sobre la 
pequeña y mediana empresa como representante del Centro Democrá
tico y Social, otro de los partidos invitados por la Federación de 
Empresarios de Talavera a las jornadas de información económica que 
desde la semana pasada vienen desarrollando en los locales del ente 
empresarial.

Junto a Agustín Rebollo, ponen
te de la política económica en el 
congreso del CDS, se hallaban el ex 
gobernador de Toledo, Fernando 
Montero, y los talaveranos candi
datos al Congreso, Fernando Gri- 
jalba y Enrique Bendaño. La reu
nión comenzó con varios minutos 
de retraso y sin la presencia de 
Rebollo, por lo que tuvo que ser el 
propio Fernando Montero quien 
introdujera a los concurrentes en el 
tema, con cierta preocupación y 
evidentes deseos de ver aparecer al 
ponente en la sala.

Los asistentes al acto fueron me
nos numerosos que en ocasiones 
anteriores, pudiendo compararse 
tan sólo con la escasa presencia con 
que contaron los comunistas el 
viernes pasado. Mientras el acto se 
desarrollaba, se proyectaba por te
levisión un capítulo de la serie 
«Historias para no dormir». No sa
bemos si muchos asociados a la fe
deración empresarial talaverana 
habían optado por quedarse en ca
sa viendo el telefilme, pero de lo 
que estamos seguros es de que el 
único programa económico que no 
deja dormir a los empresarios es el 
del PSOE y, por ello, quizás, acu
dieron masivamente el día oue hi
cieron su exposición y entablaron 
el coloquio más tenso y duro de los 
escuchados hasta el momento.

El CDS ha sido el único partido, 
hasta el momento, que en su expo
sición se ha referido exclusivamen
te a la pequeña y mediana empre
sa, aunque, como es lógico, para 
hacerlo tuviera que tocar muy va
riados temas relacionados con la 
política económica general. Agus
tín Rebollo leyó una extensa carta 
dirigida a los pequeños y medianos 
empresarios, escrita para su her
mano, primer candidato del CDS 
al Congreso por Asturias, en la que 

venían a resumirse las líneas gene
rales del programa económico del 
partido de Suárez con respecto a 
las PYME.

La cuestión más profundamente 
abordada por Rebollo fue la de la 
no intervención del Estado, ni su 
competencia, «en cosas que noso
tros podemos hacer». Sobre el área 
laboral dijo que el Estatuto de los 
Trabajadores debía ensanchar la 
concepción de las PYME; que los 
convenios no fueran pactados des
de arriba; la no reducción de jorna
da laboral y la flexibilidad de plan
tillas. Más adelante se refirió a la 
Seguridad Social, para la que el 
mismo ha trabajado como jefe de 
personal, diciendo que el Estado 
debería pagarla mayoritariamente 
a través del Impuesto sobre el Va
lor Añadido. El Estado, según 
Agustín Rebollo, debería aportar 
como mínimo el 50 por 100 a la 
Seguridad Social, y el resto el tra
bajador y el empresario, a partes 
iguales. f

En cuanto a la fiscalidad, abogó 
por la unificación de toda «la mara
ña» de impuestos; «que pague más 
el que más tiene, menos el que me
nos y nada el que no tiene benefi
cios». Apuntó también que ellos no 
tienen nada que ver con la reduc
ción demagógica de impuestos, ya 
que «primero habría que plantear
se quién no los está pagando». La 
desgravación de la inversión, la au- 
tofinanciación de la empresa, la 
adaptación de la ley de Sociedades 
Anónimas a las PYME, la movili
zación de recursos financieros, la 
dinamización de los créditos oficia
les para las PYME y la representa
ción de éstas en todos los organis
mos de decisión fueron los temas 
desarrollados con que Agustín Re
bollo finalizó su disertación.

Según la respuesta oficial

Hasta 1985 
no se abrirá 
el Museo 
de Cerámica
El proyecto de cons
trucción del edificio 
se encuentra en elabo

ración
A finales de 1984 o en los 

primeros meses de 1985 puede 
estar abierto al público el Mu
seo de Cerámica Ruiz de Luna, 
según contestación remitida 
por el ministro de la Presiden
cia a una pregunta formulada al 
Gobierno por parte del diputa
do socialista Francisco Ramos 
Fernández Torrecilla.

En la mencionada respuesta, 
realizada a través de la ministra 
de Cultura, Soledad Becerril, se 
señala que el proyecto de demo
lición y prospección de condi
ciones de estabilidad del edifi
cio en donde va a ser instalado 
el Museo, las antiguas escuelas 
de San Agustín, alcanzaba un 
presupuesto de cinco millones 
de pesetas. Respecto a este pro
yecto, según se dice en la res
puesta remitida al diputado so
cialista, se hizo una campaña de 
excavaciones en 1981 ante la 
eventualidad de hallazgos ar
queológicos en el solar afectado 
por la construcción, campaña 
que se continuará durante los 
trabajos de cimentación.

«En cuanto al proyecto de 
construcción del edificio —se 
dice textualmente en la res
puesta gubernamental—, se en
cuentra en elaboración, calcu
lándose que las obras se inicia
rán en el transcurso del año 
1983. Teniendo en cuenta que 
una vez terminada la edifica
ción —digamos que el edificio 
de las antiguas escuelas de San 
Agustín será completamente 
remozado— debe procederse a 
los trabajos de instalación, ta
rea cuyo cumplimiento exige un 
cierto período de tiempo, pode
mos decir que el Museo podría 
ser abierto al público a finales 
de 1984 o principios de 1985.» 
Así, pues, hasta entonces Tala- 
vera no podrá contar con su 
Museo y habrá que esperar a 
esas fechas, hasta las que en el 
mejor de los casos faltan dos 
años, para ver lo que es uno de 
los objetivos culturales más 
cualificados de los talaveranos: 
su Museo de Cerámica.

El cardenal bendijo 
el templo reformado 
de San Francisco

En la tarde del lunes, coincidiendo con las celebraciones de San 
Francisco de Asís, se procedió a la bendición y reapertura del templo 
de San Francisco, que desde hace varios meses se encontraba cerrado 
al culto por estar sometido a diversas obras de reparación y acondicio
namiento.

En el acto religioso estuvo pre
sente el cardenal primado, monse
ñor Marcelo González, que bendijo 
el templo y presidió la misa cele
brada a continuación. El arcipreste 
de Talavera dirigió unas palabras 
al gran número de fieles congrega
dos en la iglesia de San Francisco, 
abogando porque la renovación del 
templo «sea una renovación cristia
na de nuestras vidas».

El cardenal, en su homilía, se 
refirió a las celebraciones pasadas 
con motivo del venticinco aniver
sario de la coronación canónica de 
la Virgen del Prado y a las obras 
que también se han realizado en la 
ermita, así como a la apertura del 
nuevo templo erigido en honor de 
San Juan de Dios. En este orden 
de cosas dijo que los templos son 
un obsequio de amor a Dios. «En 
todas las religiones del mundo 
—dijo el señor cardenal—, los 
hombres creyentes manifiestan su 

La calle de San Francisco 
se abrió al tráfico

En la tarde del pasado lunes los comerciantes y Vecinos de las calles 
de San Francisco, Ramón y Cajal y Barrio Nuevo pudieron respirar 
tranquilos. Después de muchos días de espera, de intranquilidad y de 
desconocimiento de qué iba a pasar con su calle, el Ayuntamiento decidió 
por fin su reapertura al tráfico, aunque hay que decir que esta reapertura 
puede ser sólo temporal, pues aún está por decidir si la calle se hará 
peatonal o no. Por lo pronto, la calle está abierta, los bidones rellenos de 
hormigón han sido apartados y desde el lunes los coches pueden circular 
por la recientemente pavimentada calle.

Según manifestó a YA de Toledo el arquitecto municipal, Joaquín 
Cotroneo, lo único que ha mantenido la calle cerrada después de acabar 
sus correspondientes obras ha sido el tiempo mínimo establecido para 
que fraguara el hormigón con que se ha recubierto el firme de la calle. El 
tiempo mínimo son veintiún días, y ése ha sido el tiempo que, precisa
mente, según el señor Cotroneo, ha transcurrido desde que se acabaran 
las obras del último tramo hasta que se ha procedido a la reapertura de 
la calle, cosa que se ‘decidió en la mañana del lunes una vez que se vio 
y probó que el hormigón había fraguado completamente en todas las 
zonas. La calle de San Francisco, pues, ya está abierta al tráfico. Lo que 
no sabemos es cuánto durará así.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

EDICTO
Aprobado por la Comisión municipal permanente, cele

brada el día 28 de septiembre del año actual, el PADRON 
DE CONTRIBUYENTES DE LA TASA MUNICIPAL POR 
PRESTACION DEL SERVICIO DE ALCANTARILLADO co
rrespondiente al año 1982, queda expuesto al públicb en 
la Administración de rentas y Exacciones de este Excmo. 
Ayuntamiento, durante el plazo de QUINCE DIAS hábiles 
a partir del siguiente en que se publique este anuncio en 
el «Boletín Oficial de la Provincia».

Lo que se hace público para general conocimiento, a fin 
de que por los interesados puedan ser formuladas las 
reclamaciones y observaciones que se estimen conve
nientes.

Talavera de la Reina, 29 de septiembre de 1982.—El 
alcalde.

religiosidad elevando monumentos 
a Dios», para continuar apuntando 
que «sólo las revoluciones o épocas 
persecutorias arrasan lo construido 
o destruyen lo nuevo», y finalizó 
diciendo que «para -todo se levan
tan hoy edificios lujosos, hasta pa
ra una discoteca; del pueblo que no 
sabe levantar un pueblo a Dios es 
un pueblo sumido en la ignoran
cia».

Monseñor Marcelo González tu
vo un emocionado recuerdo para 
las dos personas que murieron por 
el desprendimiento de la fachada 
de la iglesia antes de que fuera re
construida, para pasar a continua
ción a referirse a la venida de Su 
Santidad a Toledo el próximo 4 de 
noviembre, haciendo un llama
miento a los talaveranos para que 
acudan masivamente, «con vuestra 
presencia devota y humilde», al en
cuentro del Santo Padre.

t

ROGAD A DIOS EN CARIDAD 
POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Alejandro Alía 
Moreno

Que falleció en Oropesa el día 29 de septiembre de 1982 
A los setenta y cinco años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.
Su esposa, Josefa Iglesias; hijos, Alejandro, Marín, Juan José, María José 

y Pilar Alía Iglesias; hijos políticos, María Ascensión, Rosa María, María del 
Carmen, Antonio y Juan; hermanas, nietos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.

La misa que se celebrará el día 9 de octubre, a las siete treinta de la tarde, 
en la iglesia parroquial de Oropesa, será aplicada por el eterno descanso de 
su alma.
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Calefacción foguea para los que 
saben elegir

UN DISTRIBUIDOR ROCA LE INFORMARA DE
COMO ACOGERSE A LOS BENEFICIOS DE ESTE DECRETO

TOLEDO
ANTIGUA CASA JACINTO DIAZ, S.A.
Armas, 6

NICOLAS GARCIA RODRIGUEZ
Pza. Magdalena, 3

ALEJANDRO PEDROCHE GARAY
Virgen de la Bienvenida, 2

QUINTANAR DE LA ORDEN
JOSE COLLADO FERNANDEZ
Carretera Gral. Madrid-Alicante

SANTIAGO SERRANO ADAN
Sixto V, 13

TALAVERA DE LA REINA
SUC. DE TOMAS MUÑOZ, S.L.
Matadero, 24

VILLACAÑAS
UBALDO MOTA MAROTO
Victoriano del Cerro, 15

VILLA DE DON FADRIQUE
J. MANZANERO GARCIA VAQUERO
Zarzas, 12

Confianza en el futuro
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La Villa de Don Fadrique

Falleció
«el Tío Francisco» 
tras sufrir 
un trasplante 
en la aorta

«El Tío Francisco» ha muerto. 
Ayer fue enterrado en La Villa de 
Don Fadrique, con gran asistencia 
de naturales del lugar al sepelio, 
pues, como recogíamos en un re
portaje publicado por YA de Tole
do días atrás, era un hombre muy 
popular.

Como recordarán nuestros lecto
res, Francisco Díaz-Maroto Car
pintero fue intervenido quirúrgica
mente el pasado día 10 de septiem
bre en la residencia sanitaria Vir
gen de la Salud, de Toledo, en una 
operación a vida o muerte. La 
pericia del equipo de cirujanos del 
centro consiguió salvarle la vida, 
detenerle la muerte. La operación 
consistió, como explicamos, en un 
trasplante de parte de la vena aor
ta, donde se produjo un aneurismo 
que le hacía sangrar por la boca 
cuando llegó a la residencia toleda
na. La muerte del «Tío Francisco»,

Francisco Diaz-Maroto fue 
operado en la residencia el pa

sado 10 de septiembre
como popularmente se le conocía 
ya en el centro sanitario, se ha pro
ducido por paro cardíaco-respira
torio el lunes. El simpático hombre 
de pueblo era, entre otras cosas, 
zahori, buscador de agua, además 
de ser una persona enormemente 
agradable. La operación a la que 
fue sometido era muy parecida a la 
que necesitó un hombre internado 
inicialmente en el Piramidón, con 
la diferencia de cjue éste falleció en 
la mesa de quirófano.

___________________________ Noticiario toledano__________________________ _

Aprobadas las tasas sobre postes y palomillas 
en la Nava de Ricomalillo

La Corporación municipal de es
te pueblo ha aprobado la ordenan
za fiscal sobre tasas por postes, pa
lomillas, cables, etc., que se esta
blezcan en la vía pública o vuelen 
sobre la misma. Las tasas se en
cuentran expuestas en la secretaría 
del Ayuntamiento a fin de 
establecer las oportunas reclama
ciones. Si no se presentasen alega
ciones las tasas serían elevadas ti 
definitivas. La tarifa única fijada 
será de 1,50 por 100 como máximo 
de los ingresos brutos obtenidos 
dentro del término municipal por 
la compañía eléctrica suministra
dora de energía.
■ VENTAS CON PEÑA AGUILE
RA QUIERE HACER UN CON
TRATO DE PRESTAMO CON LA 
DIPUTACION.— El pleno de este 
Ayuntamiento ha aprobado un 
proyecto de contrato de préstamo 
a concertar con la Diputación Pro
vincial de Toledo. El acuerdo ha 
quedado expuesto al público en la 
secretaría de este Ayuntamiento, 

durante el plazo de quince días, *a 
efecto de que puedan presentarse 
en la misma las alegaciones que 
consideren oportunas los perjudi
cados. La modalidad del préstamo 
es sin interés. La finalidad del mis
mo es el pago de los honorarios del 
proyecto de abastecimiento. La 
cuantía del mismo es de 665.280 
pesetas, y el plazo de amortización 
será de tres años. La garantía de la 
operación se fija con parte de los 
ingresos previstos en la base 31 del 
Estatuto de Régimen Local.
■ NORMAS PARA EL TRANS
PORTE DE RECLUTAS DEL 
REEMPLAZO 1981.— Durante es
tos días de octubre se procederá al 
traslado de los reclutas correspon
dientes al séptimo llamamiento del 
reemplazo 1981. Las normas para 
el traslado de los mismos desde su 
lugar de origen hasta la Caja de 
reclutas a que pertenecen son las 
siguientes: Los soldados efectuarán 
el viaje por cuenta del Estado. 
Desde el día en que salen de sus 

casas tienen derecho al haber, al 
pan y demás devengos reglamenta
rios. Los ayuntamientos les facili
tarán socorros de marcha en pro
porción al número de comidas que 
tengan que efectuar. El importe de 
los socorros de marcha será el si
guiente: desayuno, 22 pesetas; pri
mera comida, 83 pesetas, y 
segunda comida, 67 pesetas. Se 
prohíbe que los reclutas usen male
tas una vez incorporados a la Caja. 
■ VALDEVERDEJA TENDRA 
UN PRESUPUESTO ORDINARIO 
DE MAS DE NUEVE MILLO
NES.— El Ayuntamiento de esta 
localidad ha aprobado su presu
puesto ordinario para el año 1982 
en cumplimiento de las disposicio
nes legales al respecto. El mismo 
ha quedado expuesto por plazo de 
auince días, durante el cual pue- 

en presentarse las reclamaciones 
oportunas. El presupuesto ordina
rio es de 9.841.449 pesetas. Si en el 
plazo fijado no se presenta ninguna 
reclamación, el presupuesto será 
elevado a definitivo.

. Especial Cabaña de la say»

Todo el vecindario se ha volcado 
en estas fiestas

Este año tendremos en Cabañas de la Sagra unas 
fiestas especiales. Todo el vecindario se ha volcado en 
torno a sus fiestas patronales en honor de Nuestra 
Señora del Rosario y que transcurrirán entre los días 
6 y 10 de octubre, ambos inclusive.Ya en los fines de 
semana precedentes se ha registrado un cierto movi
miento con motivo de la inauguración de algunas calles 
que han sido pavimentadas gracias a la ayuda vecinal 
y a la colaboración del excelentísimo Ayuntamiento.

Todo el mundo se ha volcado en adornar sus calles 
con macetas y girnaldas, y este año las fiestas serán 
más sonadas.

Elección de reinas

Ya han sido elegidas por votación popular las guapas 
que nos representarán como reinas, damas y princesi- 
tas de honor en estas fiestas, títulos que han recaído 
sobre las señoritas Lili Cedillo (centro) reina, de Arace- 
li Colmenar (izquierda) y de Margarita Rodríguez (de
recha) ambas damas de nonor. Posan en la fotografía 
junto a Paco Díaz (derecha) promotor y propietario de 
la discoteca Terraza, donde se ha efectuado el acto y 
de Mauricio Rodríguez, presidente del jurado.

CABAÑAS 
DE LA SAGRA

FIESTAS DEL 
ROSARIO 

DISCOTECA 

* TERRAZA * 
Presenta en concierto:
el miércoles, 6 de octubre 12 no

che, 

OXIGENO
Viernes, 8 octubre, 11 noche

BLOQUE
y el resto de los días, 

DISCOTECA 
¡No te pierdas nuestras fiestasl 

Demasiao...

Vffla Molero-Mesón
TABLAO FLAMENCO 

MARISCOS Y JABUGO
Teléfono 35 50 73

■__ I PIENSOS COMPUESTOS

GALLINA BLANCA
PURINA

¡¡NO HAY COMPETENCIA POSIBLE!! 
Distribuidor: JESUS DIAZ ROJAS 

Calle Maravillas, 15 
CABAÑAS DE LA SAGRA (Toledo) 

Teléfs. 35 51 41 (Tienda) 
35 50 33 (Almacén)

SITHON’S, S. A.
Esta Sociedad COMUNICA AL PUBLI

CO EN GENERAL el traslado de su domi
cilio social, de calle Orellana, 13, 1.° 
derecha, de Madrid, donde actualmente 
radicaba, a la calle Venencio González, 
galería comercial Miradero, local 222, de 
Toledo.

Lo que se comunica para general co
nocimiento y a los efectos oportunos.— 
El administrador general.

Peña taurina 
EL REJON 

CABAÑAS DE LA SAGRA
Grandes corridas y encierros 
los días 9 y 10 de octubre 
llVisítanos, te divertirás!!

CABAÑAS DE LA SAGRA

Acompañan a la comitiva María 
Angeles Aparicio (centro inferior) 
y la señorita María del Valle Mele
ro ambas elegidas reina y dama de 
honor en ediciones pasadas.

Reina infantil
y princesitas de honor

Este año ha sido la primera vez 
que llevamos a cabo este nombra
miento con el fin de hacer también 
participar a los niños en estas fies
tas.

El título de reina infantil ha re
caído sobre la niña Juanita Pérez 
Martín y el de princesitas de honor 
sobre las niñas Pilarín Moreno y 
Rosita Martínez.

Estos actos se han llevado a ca
bo en acto celebrado en la discote
ca en el que ha intervenido una 
gran multitud de niños y niñas, así 
como los padres de familia.
Este año tendremos 
«rock» «del bueno»

Sí, este año se presenta fuerte en 
este aspecto y nos visitarán el que 
se considera como mejor grupo de 
«rock» sinfónico del país Bloque, de 
Santander, que estará con nosotros 
el viernes día 8, a partir de las once 
de lá nodie.

Nos visitará también hoy miér
coles el grupo Oxígeno, considera
do como los imitadores más efi
cientes de los Pink Floyd que exis
ten en nuestro país.

En fin, que la cosa se presenta 
muy bien.
También los jubilados 
tendrán su hogar.

Con motivo de las fiestas se 
inaugurará el hogar del jubilado, 
sito en los bajos del Ayuntamiento, 
cuyas instalaciones han sido pro
movidas por el excelentísimo 
Ayuntamiento y la Cámara Agra
ria, y que será atendida por don 
Emiliano García Díaz , al que po
demos considerar como «mecenas» 
de los ancianos de la localidad.

El acto de inauguración se lleva
rá a efecto con la participación de 
la rondalla y banda de música que 
nos remodelarán músicas pasadas, 
el chotis, el pasodoble y el inolvi
dable tango.

La rondalla los Periquitos nos 
deleitarán con sus canciones de 
amor.

La reina y las damas junto a un grupo de organizadores

Actos populares

Hoy miércoles por la mañana se 
efectuará el toque de diana y ya las 
fiestas se considerarán iniciadas.

Miércoles día 6: A las once de la 
mañana, carrera de galgos. A la 
una de la tarde, vísperas; por la 
tarde, distintos bailes populares en 
la plaza, y ya por la noche, a las 
once, fuegos artificiales en honor a 
la patrona. A la una de la madru
gada actuarán el grupo Oxígeno.

Jueves, 7: A las dos de la tarde, 
vaquillas en la plaza de toros y ca
rreras de sacos, que se continuarán 
con bailes populares en la plaza del 
pueblo.

Viernes, día 8: Se iniciará el día 
con un apoteósico tiro al plato, es
pecialidad en la que el pueblo 
cuenta con figuras de arraigo. A las 
cinco de la tarde tendremos actos 
simpáticos de participación popu
lar, pucheros, vaquillas, desfiles de 
caballos y gran exhibición de ca
rrozas, continuando con un gran 
desfile de las mismas. A las doce de 
la noche actuará el grupo de rock 
sinfónico,' procedente de Santan
der, Bloque.

Sábado, día 9: Gran encierro, á 
las diez de la mañana. A las cinco 
de la tarde, gran corrida de toros 
con la participación de los espadas 
Luis Miguel Arranz y Fernando 
Arranz, ambos rejoneadores, y el 
novillero Julián Maestro. Partici
parán también las majorettes de la 
localidad madrileña de Getafe.

Domingo, día 10: Tendremos un 

segundo encierro de reses por la 
mañana, y a las cinco de la tarde, 
gran becerrada.

También este año tendremos 
minimaratón

El sábado, después del encierro, 
tendremos una minimaratón para 
todas las edades. El recorrido será 
aproximadamente de cuatro kiló
metros y en el que no habrá ningún 
tipo de discriminación de edad y 
género, en fin, que podrá partici
pa» todo el que quiera.

Tendremos también carreras 
de bicicletas

Para niños y niñas se realizarán 
distintas pruebas de bicicletas, cin
tas, jincanas y carreras de veloci
dad lenta. Por la recién inaugurada 
calle de las Maravillas.

En fin, que os esperamos a to
dos, pues habrá participación para 
locales y foráneos que nos visiten.

Actos religiosos
El miércoles, a las ocho de la 

tarde, santo rosario. Jueves 7, a las 
10,30, ofrenda de flores a la Virgen 
del Rosario; después, a las 11,30, 
santa misa, y a las seis de la tarde, 
procesión del Santo Rosario, con el 
recorrido habitual del pueblo.

Todos estos actos serán oficia
dos por nuestro querido párroco, 
don Eleuterio Ruiz Arenas.

Francisco DIAZ 
Fotografías del autor
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LA MEJOR 
MINICOPIADORA DEL MUNDO 

SOLDREDUCE.
LA NUESTRA, ADEMAS, 

AMPLIA.

Y SOLO MIDE 65 x 59 x 37 cms.

Es única. Ninguna copiadora 
es capaz de dar tanto en tan poco 
espacio y por tan poco dinero.

Hasta ahora, la mejor copiadora 
de sobremesa sólo podía reducir.

La nueva Canon NP 125 ha 
solucionado el problema. 

NUEVA
Además de reducir originales 

hasta dos escalas, amplía. Copiando 
en frío, para consumir la mitad.

La nueva Canon NP 125 ha 
demostrado que la eficacia no es 
una cuestión de tamaños.

Canon
_COPIADORAS_______  

i ACABARAN COPIANDONOS.
ñ

Deseo recibir más información sobre la Copiadora NP 125

■ Nombre__________ ________________________________

Empresa Cargo

Domicilio

Ciudad Teléfono 

Copiadoras Centro-Sur.
Colombia. 3. Toledo.

925-227265
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El despertar del pueblo
BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto

Durante años ser de pueblo estaba poco de 
moda. Sencillamente, no se estilaba. Los de 
pueblo éramos paletos, palurdos y sólo servía
mos para los chistes... Los pueblos se olvida
ron, se abandonaron casi. Y de ellos salieron 
ríos humanos en busca de la fábrica y el ta
ller, atraídos por los luminosos de la ciudad o 
una propaganda engañosa.

Y los pueblos se entristecieron y pasaron 
una crisis muy honda: «Aquí no hay diver
sión», «aquí no hay quien viva», «aquí te pu
dres», «aquí no sé cómo somos», decíamos una 
y mil veces por las calles y plazas de nuestros 
pueblos.

Mientras nuestros pueblos languidecían y 
sus gentes se acomplejaban, iban creciendo 
las ciudades y las torres de pisos y el parque 
de automóviles. Pero también iban creciendo 
las prisas y los humos, los nervios, la contami
nación, las enfermedades y la deshumaniza
ción.

Entonces vino un nuevo descubrimiento: 
qué bien ses vivía en el pueblo, qué ricas las 
cosas de la huerta y las comidas pueblerinas, 
qué paz en sus silencios y en sus montes y 
ríos, qué gusto en el vivir sin prisas y qué 
felicidad en el conocerse y sentirse conocido, 
en el amarse y sentirse amado.

Y los pueblos se llenaron de chalets y urba
nizaciones y se compraron casas semiderruí- 
das para arreglarlas y pasar los veranos y los 
fines de semana; los coches volvieron en bus
ca del pueblo, trayendo a los hombres de la 
ciudad y a los hijos emigrados que reconocie

_____ ~Lillo_____________________________________________________________________________________

El nuevo párroco tomó posesión
LILLO. Carlos Martín-Fuertes

Mucho es el movimiento sacerdotal que se 
está produciendo en Lillo en los últimos meses. 
Primero, hace dos meses, fue el párroco, don 
Jesús, quien por razones de edad se jubiló. Des
de entonces la parroquia Hilera ha estado aten
dida por Blas Mariano, coadjutor de la misma. 
Pues bien, correspondiendo al movimiento de 
sacerdotes y traslados de localidades, ahora le 
ha tocado el turno al coadjutor. 

ron cuántas cosas buenas había en sus pue
blos, en sus costumbres, en su vida.

Ahora nuestros pueblos vuelven a su ver
dad, han descubierto sus posibilidades y sien
ten un afán urgente por renovarse y adaptar
se a los tiempos nuevos, a la vez que conser
van sus usos, costumbres, bailes, fiestas y tra
diciones, que no son telarañas de un mal 
pasado, sino raíces, riquezas y tesoros de in
calculable valor.

Y rejuvenecen sus fiestas, con una partici
pación mayor; se hacen polideportivos y pis
cinas; se pavimentan y alumbran las calles; se 
cuidan sus paisajes, y se crean centros para 
jóvenes y asociaciones culturales; se resucitan 
sus bailes y tradiciones... Y todas estas cosas 
son posibles porque entre todos nos lo propo
nemos, porque ya no esperamos a que otros 
nos solucionen las cosas, a que los otros nos 
empujen. Somos nosotros los animadores y 
los responsables de nuestra propia vida y po
demos felicitarnos de haber llegado a este 
descubrimiento y a esta actitud y compromi
so.

Belvís vive también este momento. Aunque 
ha perdido más de cuatro mil habitantes, des
pierta gozoso de su letargo y apatía.

Las fiestas de San Sebastián recobran fuer
za nueva y a ellas hay que añadir las del 
Ausente, en agosto, y la romería a Saucejo, el 
1 de mayo.

Las calles van adquiriendo un aspecto nue
vo, alumbraddas en su totalidad, y urbani
zándose en estos momentos (la noche del sá
bado pasado fueron los vecinos del Merdero 
quienes obsequiaron a todo el pueblo a limo

Blas Mariano ha sido trasladado a Pantoja, y 
ha venido como nuevo párroco Alfonso López 
Ajenjo, quien desempeñaba sus funciones pas
torales en Escalona. Con motivo del aconteci
miento se celebraron días atrás una serie de 
actos encaminados a despedir al sacerdote sa
liente. Así, representantes del colegio público 
Marcelino Murillo le hicieron varios obsequios 
recuerdos. También se sumó el Ayuntamiento; 
además, hubo una eucaristía, en la que el joven 
Blas Mariano, emocionado, dirigió unas breves 

nada, aperitivos, pastas y a un baile a toda 
orquesta, con motivo de la inauguración de la 
pavimentación de su calle, la de mayor exten
sión del pueblo).

La asociación Tamujoso lleva la dirección 
de la piscina y trabaja por la cultura, el de
porte, la diversión y la promoción del pueblo, 
y ahora trae ideas nuevas y alentadoras.

La asociación Los Cerrillos edita el periódi
co local «Juventud», que sale cada mes y que 
llega a los belviseños ausentes.

Los cines y espectáculos no son para los 
días de fiesta, sino que cualquier día de la 
semana ofrecen sus posibilidades de cultura y 
distracción.

Hay interés en recobrar nuestros bailes, 
jotas y seguidillas, y se piensa en formar un 
grupo y una tuna local.

Y cada vez se cultivan con mayor esmero 
las viñas, que nos dan el vino de mayor gra
duación de España; las huertas, que nos brin
dan frutas, verduras y hortalizas muy cotiza
das, y los olivos, que producen aceite de pri
mera calidad.

Por eso no es extraño que cada fin de se
mana vuelvan los ausentes, que los coches se 
vayan cargados con los productos de la tierra, 
que cada vez vendan más arrobas en las bode
gas y cooperativas y que las tiendas multipli
quen sus ventas.

Así, entre todos, vamos formando un pue
blo que, aun con menos habitantes, es cada 
vez más grande porque tiene mejores pers
pectivas y nuevas aspiraciones. ¡Enhorabue
na!

palabras a los asistentes. Le deseamos desde 
este rincón informativo toda clase de suertes y 
buena misión pastoral en su nuevo destino.

Por otro lado, refiriéndonos a la ’ toma de 
posesión del nuevo párroco, hay que decir que 
se celebró una solemne eucaristía, donde se en
contraba el sacerdote saliente. El santo oficio 
fue concelebrado por nueve sacerdotes, asistien
do entre ellos el arcipreste de la zona. Para 
Alfonso López deseamos lo mejor en los años 
que dure su estancia entre nosotros.
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Dos orejas y rabo 
para los hermanos 
Esplá, Ortega Cano y 
Luis Miguel 
Campano

Tradicional festival taurino de 
Olías del Rey en la festividad de la 
Virgen del Rosario. Cuatro bece
rros de la ganadería de Francisco 
Jiménez Pascual, de Ubeda, para 
los hermanos Esplá, Ortega Cano y 
Luis Miguel Campano.

Lleno total a pesar del inmiseri- 
corde precio de las entradas. Nove
cientas pesetas entrada general, 
para un festival de corto, donde los 
diestros van por gratis, cobrando 
tan sólo las cuadrillas, y teniendo 
que hacer frente la empresa, en es
te caso para más «inri» el excelentí
simo Ayuntamiento, a la factura da 
cuatro becerros. Una descarada 
manera de promocionar la fiesta. 
Pero como el público es masoquis- 
ta, pues se llenó la plaza y todos 
tan contentos.

Los becerros de Jiménez Pas
cual, con bravura y temperamento. 
Dieron un excelente juego, entre
gándose a la muleta con nobleza y 
sin problemas. Al tercero se le dio 
la vuelta al redondel,

Los hermanos Juan Antonio y 
Luis Francisco Esplá, con un toreo 
alegre y efectista, cuajaron faena 
valiente y colorista. Más quieto y 
con hechuras, Juan Antonio, y más 
tremendista y dominador, Luis 
Francisco. Lograron calientes 
aplausos con los palitroques y pre
sentaron una nueva suerte de ca
pote, practicada al unísono y sa
liendo los toreros de la misma con 
remates por mariposas. Al matar 
estuvieron certeros, y ambos fue
ron premiados con las dos orejas y 
rabo de sus respectivos enemigos.

Ortega Cano realizó una faena 
seria y sobria. Tiró en profundidad 
de la embestida del burel, y como 
lo que hizo lo realizó con fortuna y 
ganas de agradar, el respetable le 
premió con los máximos trofeos 
después de un pinchazo y estocada 
caída. Nos gustó Ortega Cano, que 
tiene sitio y maneras para mejores 
logros.

J. H. PONOS

agenda provincial toledana
:_______________ Toledo
A LAS 10:
• San Juan de la Penitencia.— «Inte
rrelación entre la poesía hebrea y la 
poesía árabe en España», por Israel 
Levin.
A LAS 10,30:
• San Juan de la Penitencia.— «La 
mística del tiempo en el arte del 
Islam», por Emilio de Santiago y Si
món.
A LAS 10,45:
• San Juan de la Penitencia.— «El 
encuentro entre la connotación bí
blica y la tradición de la literatura 
árabe en la poesía hebraico-españo
la de la Eaad Media», por Aviva 
Doron.
A LAS 11:
• San Juan de la Penitencia.— «Una 
versión, ¿completa?, de las “Coplas 
de Yocef” publicadas fragmentaria
mente por González Llobrera», por 
Jacob Hassan.
A LAS 11,15:
• San Juan de la Penitencia.— Inter
vención de Fernando Valderrama 
Martínez.
A LAS 11,30:
• San Juan de la Penitencia.— «Hue
llas de las tres culturas en los ma
nuscritos árabes y aljamiados de 
Ocaña», por Juan Martínez Ruiz.
A LAS 12,15:
• San Juan de la Penitencia.— Mesa 
redonda sobre el diálogo de las tres 
culturas examinado por escritores 
actuales.
A LAS 16,30:
• San Juan de la Penitencia.— «El 
“status” jurídico entre cristianos, 
judíos y musulmanes en el tránsito

------------------------- Toledo
6 de octubre de 1570: Fiestas en 

Toledo por la llegada de la 
cuarta esposa de Felipe II.
Comunicó directamente el 

rey al Ayuntamiento que en es
te día llegó a Santander la que 
iba a ser su cuarta esposa, Ana 
de Austria.

Había concedido Felipe II 
bastantes gracias a nuestra ciu
dad en compensación a retirar 
de ella la corte, y el Ayunta
miento decretó que hubiese 
diez días de fiestas.

El día 6 de octubre, a las diez 
de la mañana, hubo una solem
ne procesión que terihinó con

, hoy----------------------------
del siglo XI al XII», por Luis Suárez 
Fernandez.
A LAS 17:
• San Juan de la Penitencia.— «Algu
nos descubrimientos de la influencia 
andaluza en el Magreb durante la 
Edad Media», por Emanuel Siván. 
A LAS 17,15:
• San Juan de la Penitencia.— 
«Fuentes árabes del “Kitab Al-Mu- 
hagada Wa-L-Mudakara” de Moseh 
Ben Ezra», por Monserrat Abumal- 
han.
A LAS 17,30:
• San Juan de la Penitencia.— Inter
vención del catedrático Shelomo 
Ben-Ami.

A LAS 17,45: . .
• San Juan de la Penitencia — «Las 
tres culturas en la cronología judia- 
española», por Ron Barkai.

A LAS 18:
• San Juan de la Penitencia.— «Los 
traductores judíos en Toledo: nexo 
entre Oriente y Occidente», por 
Moisés Orfali Levi.
A LAS 20: .
• Sinagoga del Tránsito.— Concierto 
de Genoveva Gal ve (clave).

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio.— (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. •
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.

, ayer_______________
rogativas por la feliz llegada a 
España de la nueva reina.

Terminada la procesión sa
lieron máscaras a pie y a caba
llo con cohetes y músicas.

Como estaban prohibidas 
por entonces las corridas de to
ros por orden del Papa Pío V 
(1566-1572), se corrieron por 
las calles vacas y novillos con 
gran bullicio del pueblo. A las 
siete de la tarde se encendieron 
luminarias en las más impor
tantes plazas de la ciudad y du
ró hasta las diez de la noche el 
desfile de las danzas de la Sagra 
y de la Mancha.

Clemente PALENCIA

--------Cartelera---------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6, 8,15 
y 10,15: «Poltergeist» (fenómenos 
extraños). Todos los públicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4.
Teléfono 223970.)— Cerrado.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Vanessa», de Hubert Frank. Clasifi
cada «S».

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13, 15,14,30 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13.
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30.
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

------Nacimientos,------  
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Carolina, hija 
"de Manuel Antonio Fernández 
y Mercedes Sevillano; Francis
co Javier, hijo de Carmelo 
Manzanares y Antonia Rodrí
guez; Leticia, hija de José Luis 
Sánchez y María Jesús Vivar; 
Natalia, hija de Francisco Gar
cía y Rosa María Bustamante; 
Josefa, hija de Ramón Vega y 
Celedonio Cáceres; Verónica, 
hija de Pedro Molero y Carmen 
Isabel Barranco; Mana Teresa, 
hija de Juan Francisco Sierra y 
María Rita Molina.

Matrimonios: Braulio Caña
mero Gálvez y María del Car
men Sánchez Moreno.

Defunciones: Matilde More
no Redrojo, de 67 años; Fran
cisco Díaz-Maroto Carpintero, 
de 71 años; Rosa Cantero Bo
das, de 73 años. .

—Teléfonos útiles—
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72. .
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

2214 01. ' '
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.

TALAVERA DE LA REINA .
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88. .

Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García Cuerva.— 
Tornerías, 26 (hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).

TALAVERA
Manuel Ramos Gómez Olmedo.— 

Paseo de la Estación, 23 (hasta las 
diez).

Juan María Martínez Manten
ía.— Portiña de San Miguel, 39 (to
da la noche)..

El tiempo 
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 24,2 gra

dos a las 16,10 horas; mínima, 15,4 
grados a las 6,10; a las 13 horas, 22,4 
grados. Humedad relativa del aire: 
45 por 100. Presión atmosférica: 717 
milímetros. Durante el día el cielo 
estuvo con abundante nubosidad y 
vientos algo fuertes que soplaron del 
Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,17 horas; se pone a las 
18,41. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a fas 21,03; se 
pone a las 10,49. Fase lunar: luna 
llena.

---------Horario------------- 
de trenes

r Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

k Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

—Cupón pro ciegos—.

Número premiado ayer
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Gregorio Peláez, candidato
número dos al Congreso, ante el 28-0

«Los favoritos no 
siempre ganan»

Se llama Gregorio Peláez Redajo, nació hace casi 
.treinta y cinco años en La Guardia y se presenta en las 
listas de UCD como candidato número dos al Congreso 
de los Diputados. El dice que por su edad no puede 
hablar de una dilatada carrera política, pero durante la 
dictadura inició sus acciones en la oposición democrática 
y fue miembro fundador del Partido Social Demócrata. 
Elegido diputado por la provincia de Toledo en la legisla
tura de 1979, desarrolló una gran actividad tanto en la 
presidencia como en las comisiones de Derechos Huma
nos y Defensa del Congreso.

También desempeñó el cargo de director del gabinete 
técnico del ministro de la Presidencia en 1980, y poste
riormente pasó al gabinete asesor del ministro de Defen
sa. En la última etapa estuvo al frente del gabinete del 
ministro de Administración Territorial.

— Dentro de su labor política, ¿de qué se siente más 
satisfecho?

—A pesar de que mi labor en la política ha sido corta, 
estoy muy satisfecho de lo que UCD ha hecho en tan 
poco tiempo para nuestra provincia. Creo que hemos 
conseguido lo que nos marcamos al comienzo de la 
legislatura, es decir, hemos extendido a todos los pue
blos el ciclo de aguas, se ha logrado la plena escolariza- 
ción de los niños entre seis y catorce años y en un 90 
por 100 la de los cinco y, además, por primera vez, se 
ha hecho un reparto justo de los fondos públicos. Sin 
embargo, lo más destacable es que se ha llevado a cabo 
una labor de equipo en beneficio de la provincia.

— ¿Qué cualidades, a su juicio, debe reunir una perso
na que se dedique a la política?

—Pienso que, ftor encima de todo, dedicación y 
entrega a los demás, aparte de que, como toda profe
sión, se necesita, tener una vocación especial. La vida 
política tiene muchos sinsabores, pero una vez consegui
do el objetivo compensa enormemente. Un político debe 
comprender las posturas del adversario y tratar de apro
ximar las suyas en cualquier momento. Creo que una 
persona que se dedica a la política nunca debe perder de 
vista que lo que es bueno para la mayoría social es 
bueno para ella.

—A usted concretamente, ¿qué le impulsó a la vida 
política?

—Yo comencé a tener inquietudes políticas en el 
mundo sindical del antiguo régimen. Fui presidente de la 

Asociación Nacional de Agencias de Viajes y por motivos 
de trabajo tenía que viajar constantemente. En estos 
recorridos pude ver sociedades democráticas en diversos 
países de Europa y América, y sentí una envidia sana 
pensando que España podía tener un régimen libre y 
democrático. Quizá por eso fui miembro fundador del 
Partido Social Demócrata.

— ¿Qué es lo que más le preocupa hoy dentro del 
ámbito nacional y provincial?

—En el nacional, el asentamiento del sistema demo
crático, la convivencia en paz y el paro, sobre todo el 
que afecta a la juventud. Este problema, el del desem
pleo juvenil, también es mi mayor preocupación a nivel 
provincial. Y más en particular si estos parados son 
cualificados. Toda esa gente que estudia su carrera 
universitaria y luego vuelven a su pueblo sin trabajo es 
un bomba de relojería que hay que desactivar, porque yo 
opino que hay soluciones viables.

— ¿Cuáles son las carácterísticas más relevantes de 
la sociedad toledana?

— Habría que diferenciar unas comarcas de otras. La 
Jara y los Montes son muy diferentes a la zona industrial 
de La Sagra, y ambas, sustancialmente distintas de La 
Mancha. Algo parecido ocurre entre Toledo, burócrata e 
intelectual, y Talavera, industrial y emprendedora. Sin 
embargo, los toledanos son, en general sobrios, senci
llos y muy trabajadores.

— ¿Qué le quitaría y qué le añadiría a la vida política 
española?

— Le quitaría dramatismo, desestimaría a quienes por 
la fuerza quieren imponer sus ¡deas a los demás, y 
pienso que también sobra el excesivo protagonismo de 
algunos políticos. A la hora de añadir es necesario más 
diálogo, más concertación, más dignificación en los polí
ticos y más respeto entre los contrincantes que se 
dedican a esto.

— ¿Qué espera que ocurra el próximo 28 de octubre?
—En esto, como en la carreras de caballos, siempre 

hay un favorito. Pero los favoritos no siempre ganan. Yo 
creo que el pueblo español es muy maduro y sabe de la 
gran lebor. de.gobierno que ha hecho UCD, con sus 
errores y sus aciertos. Por ellos espero que los españo
les vuelvan a confiar en una opción de centro como UCD, 
cuyo objetivo es eliminar tensiones en la vida política y 
llevar a buen puerto el futuro de España.

UCD
DA RESPUESTA A...

LA PROTECCION DE LA FAMILIA
Para UCD, el matrimonio y la familia han demostrado ser las formas 

más duraderas de convivencia humana, y por ello pensamos que la familia 
es el pilar fundamental para la sociedad que propugnamos.

Ya en nuestro pasado mandato reformamos profundamente el derecho 
de la familia, y ahora, una vez cumplida esa labor, nuestro objetivo será 
profundizar en esa protección material.

¿Cuáles son nuestras bases?
— Primero, una protección social. Nosotros proponemos la aprobación 

de una ley para que pueda financiarse la enseñanza obligatoria, modificar 
el seguro escolar, implantar créditos para la educación, establecer que la 
enseñanza sea obligatoria hasta los dieciséis años, una mayor dotación 
de las becas, promocionar la formación profesional, incrementar las 
plazas de preescolar, establecer un sistema educativo de reserva de 
plazas y promover las subvenciones a las familias.

Asimismo, seguiremos una política de orientación y protección del 
consumidor y un sistema eficaz de medicina preventiva.

Dedicaremos especial atención a la infancia dentro de los medios de 
comunicación y adecuaremos los horarios de los programas de televisión 
con los tipos de audiencia.

Dentro de nuestra política familiar, también la vivienda ocupa un lugar 
de honor. Nosotros queremos promover el mercado de alquileres, exten
der el crédito hipotecario, impulsar la oferta pública de viviendas a los 
jóvenes matrimonios y dar prioridad en la adjudicación de viviendas 
sociales a las viudas con hijos pequeños.

Para nosotros, la planificación familiar es algo exclusivo de cada 
matrimonio, siempre ligada a unos servicios asistenciales adecua
dos y la creación de una red de centros de orientación familiar.

Por último, pensamos que deben ampliarse los servicios sociales para 
permitir a los hombres y mujeres hacer compatible el propio cuidado de 
sus hijos, así como prestar ayuda a la maternidad por parte de los 
diferentes sectores de la sociedad.

— Segundo, una protección jurídica. Nosotros vamos a decir un no 
rotundo al aborto y a su despenalización. Creemos que se hace 
necesaria una modificación en la normativa de adopción y en el Códogo 
Civil, y al tiempo pretendemos una mayor penalización al abandono 
económico de la familia por alguno de sus cónyuges.

— Tercero, una protección económica. En este sentido, UCD piensa 
que deben unificarse todas las prestaciones de ayuda a la familia, 
modificar el tratamiento de la unidad familiar en lo que se refiere al 
impuesto sobre la renta, incrementar las deducciones familiares, en 
especial a los cónyuges viudos con hijos menores, y fomentar el apoyo 
a la pequeña y mediana empresa de carácter familiar.

— Cuarto, aspectos referentes a la Seguridad Social. En este capítulo 
nuestro partido piensa tomar una serie de medidas, como la implantación 
nacional de un plan de guarderías o la reestructuración de las ayudas a 

' huérfanos y disminuidos mentales.
Es, én definitiva, un programa amplio y necesario, en el que todas las 

familias españolas pueden y deben confiar.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PDEBLOS DE TOLEDO

DIA HORA PUEBLO LOCAL

6 8,30 Santa Olalla Hotel Recio
6 9,00 Escalonilla Escuelas
6 8,00 Carmena Salón Ayuntamiento
6 7,00 Albarreal de Tajo Colegio párvulos
6 9,00 Gerindote Cámara Agraria
6 4,00 Mohedas de la Jara Ayuntamiento
6 6,00 Aldeanueva de S. Bart. Plaza
6 7,00 La Estrella Plaza
6 6,00 Membrillo Plaza
6 8,00 Herencias Plaza
7 1,00 Cebolla Cámara Agraria
7 8,00 Calera y Chozas Bar Pecci
7 4,00 Alcañizo Ayuntamiento
7 6,00 Torralba de Oropesa Plaza
7 8,00 Lagartera Plaza
7 7,00 Navahermosa / Cine Rivera
7 9,00 Menasalbas Ayuntamiento
7 12,00 Parrillas Ayuntamiento
7 5,00 Navalcén Ayuntamiento
7 7,00 La Iglesuela Ayuntamiento
7 7,00 Mesegar Escuelas
7 8,30 Erustes Escuelas
8 8,00 Valmojado Ayuntamiento
8 9,00 Casarrubios M. Discoteca Monchi
8 8,30 La Mata Mesón del Cerro
8 12,00 Sevilleja y Anejos Ayuntamiento
8 9,00 La Nava de Ricomalillo Ayuntamiento

VOTA UCD. EL CENTRO



PáS- 52 ------------------------------------------------- deportes toledo--------------------------------------------------------- 6-X-1982

Sin jugar bien En partido de poca calidad

El Fuensalida goleó al Candeleda
Campo municipal de deportes Fuensalida.
RESULTADO: Fuensalida, 4; Atlético Candeleda, 1. Tarde soleada, 

regular entrada, con muchos seguidores del Candeleda y menos fuensa- 
lidanos que otras veces debido a la vendimia. No obstante, se recauda
ron en taquilla 94.000 pesetas. Terreno de juego algo duro. El partido 
dio comienzo a las seis en punto. Los equipos, de salida, formaron así:

CLUB DEPORTIVO FUENSALIDA: Cortijo, Maya, Viverdi, Juanjo, 
Ortega, José Luis, Enrique, Del Pino, Miguel, Toñm y Serrano. En la 
segunda parte, casi al final, Pedro sustituye a Miguel.

ATLETICO CANDELEDA: Rejo, Pepe, Lérida, Oliva, Pocholo, Lobo, 
Vicentín, Manolo, Navais, Casi y Corsi. En el descanso, Tinín entra por 
Oliva y Virguero por Pepe, éste a los treinta y cinco minutos de la 
segunda parte.

ARBITRO: Arbitró el señor Llórente Salcedo, auxiliado por los seño
res Herminio Pastor y Fernández Ramírez-, estuvo bastante bien, pero 
demasiado meticuloso. Cortó mucho el juego, perdió mucho tiempo en 
la ejecución de las faltas y fue demasiado tarjetero. Le concedemos un 
aprobadillo.

Goles: En el minuto tres, cesión 
de Oliva a su portero, y éste, a 
media salida, marca en su propia 
meta el 1-0. En el minuto cuarenta 
y cuatro, jugada de ataque del 
Fuensalida; centro sobre puerta y 
Miguel peina de cabeza el balón 
marcando el 2-0. Minuto setenta y 
cuatro: jugada por la derecha; reci
be el balón Toñín, en la izquierda, 
y marca el 3-0. Minuto setenta y 
ocho: contraataque del Candeleda, 
centro sobre puerta, la defensa del 
Fuensalida se queda estática y su 
delantero centro, Navais, marca a 
placer. En el minuto ochenta y sie
te, gran jugada del Fuensalida, con

centro sobre puerta, y Toñín, sin 
dejar caer el balón, empalma un 
chupinazo imponente que se cuela 
como un obús; es el 4-1 definitivo.

El partido jugado por el Fuensa
lida ha dejado mucho que desear, 
ya que los fuensalidanos han esta
do desconocidos; no fueron los mis
mos de otros partidos ni hicieron el 
buen fútbol a que nos tiene acos
tumbrados, que brilló por su asen- 
cia. Sus tiros han sido muy desvia
dos: sólo merece destacar un gran 
tiro de Enrique en esta primera 
parte, con el que el portero visitan
te se lució en una gran parada. Por 
lo demás, el juego realizado en esta

primera parte ha sido soso, aburri
do y desordenado. Un primer tiem
po que ha aburrido al respetable. 
No obstante, a pesar del mal juego 
realizado por los locales, el primer 
tiempo terminó con 2-0 favorable 
al Fuensalida.

El Fuensalida intentó hacer su 
buen juego, pero no lo consiguió. 
El segundo tiempo fue algo mejor, 
y el Fuensalida, sin llegar a hacer 
un buen juego, al menos lo intentó 
y jugó a ráfagas, dominando y 
creando más peligro que su rival. 
También se vieron unas jugadas 
muy aisladas, que fueron bonitas y 
el público lo pasó mucho mejor que 
en el primer tiempo. El Candeleda 
se defendió bien; es un equipo que 
sabe estar en el campo, pero que 
hoy no ha demostrado casi nada, 
sólo en defensa brilló. Por lo que se 
refiere al fútbol, hay que decir que 
es un equipo muy incómodo y pe
gajoso; sólo se defendió, pues llega
ron a puerta tres veces en todo el 
partido y sólo dos con peligro. Por 
el Fuensalida destacaron Miguel, 
José Luis y Enrique, que fue quien 
ordenó un poco el juego del Fuen
salida.

Mariano RODRIGUEZ

Primer positivo del Atlético 
Escalona en Yundillos

Aunque este año no han comenzado bien las cosas para el At. 
Escalona, por diversos motivos. Este encuentro es el tercero, dos 
derrotas y el empate de hoy es el balance que, si no es todo lo buena 
que se desea para este club, pero sí que es importante el cambio 
surgido. La plantilla es muy joven, varios en edad juvenil, en un 
equipo que se está haciendo, pero el resultado de Yunclillos, un 
empate a dos, ha fortalecido la moral de este nuevo equipo.

Yunclillos, 2; At. Escalona, 2.
Yunclillos: Alba, Sánchez, Pé

rez, Jacinto, Vallejo, Aguado, 
García, Valverde, Alejandro, De 
la Cruz, Felipe.

Escalona: Angel, Mendiondo, 
Fernando, Maxi, Misena, José 
Antonio, Monzón II, Monzón I, 
Isidoro, Antoliano, Marcial (To
rres).

Un partido poco espectacular, 
en un terreno de juego en malas 
condiciones, donde el colegiado 
castellano señor García López no 
estuvo todo lo acertado que de
biera, con un ligero matiz casero. 
Motivo por el cual el At. Escalo
na jugó un tanto nervioso, aparte 
de que Monzón I fue expulsado 
por doble amonestación; la pri
mera de ellas justa, pero la se
gunda, ¿por qué? También vio 
tarjeta el jugador del Escalona

José Antonio, por protestar una 
decisióon arbitral, y una tarjeta 
para el equipo local.

Sí, hubo oportunidades para el 
Escalona, que podía perfecta
mente haberse traído los dos po
sitivos a casa, pero no hubo suer
te a la hora de rematar y hubo 
que conformarse con el empate.

En resumen, un partido de po
ca calidad, aunque fue jugado a 
buen ritmo, pero que denotó que 
está empezando el campeonato y 
todavía falta acoplamiento y en
tendimiento entre los jugadores 
de uno y otro equipo, pero, espe
cialmente, en el Escalona, que 
con esa renovación va a tener 
problemas de momento, pero 
que a la larga será un equipo 
conjuntado.

Isidro RODRIGUEZ

—Tercera Regional Ordinaria. Grupo XI----------

El Oropesa, líder provisional
RESULTADOS DE LA 
TERCERA JORNADA

San Esteban, 0; Gamonal, 1.
Cuevas, 2; Cebolla, 2.
Castillo, 1; La Mata, 0.
Oropesa, 7; Lanzahíta, 1.
Carpió At., 7; Alcaudete, 2.
Zona, 2; Villarejo, 0.
Descansaron: Navalcán, Ber- 

nuy y Arenal.
CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. Pts.
Oropesa....... 321092 5+1
Castillo........ 3 2 1 0 9 3 5 + 1
Gamonal..... 3 2 1 0 9 3 5 + 3
Carpió At.... 3 2 0 111 3 4
Zona............  2 2 0 0 5 2 4
Navalcán..... 220042 4 + 2
Cuevas......... 3 1 1 1 5 7 3—1
Villarejo...... 2 10 15 5 2
La Mata...... 2 0 1112 1-1
Bernuy........ 2 0 1 1 6 7 1-1
Cebolla........ 3 0 1 2 2 8 1-1
Alcaudete.... 3 0 1 2 812 1—1
Arenal......... 1 0 0 1 3 5 0
S. Esteban... 2 0 0 2 1 4 0—2
Lanzahíta....'2002 111 0

Esta clasificación no es oficial, 
ni definitiva.

Castillo, 1; La Mata, 0
Campo de Navahonda en 

aceptables condiciones, tarde 
apacible y aceptable entrada.

Castillo: Higinio, Pulido, An
drés, Edu, Angel, Bravo, Aleja 
(Manolo), Costa, Javi, Juan y 
Francisco.

La Mata: Alejandro, Fernando, 
Pedro, Bueno, Corona, Hidalgo 
(Ampuero), Muñoz, Pino, lllescas 
(Juan), Rafa y Pablo.

Arbitro: Dirigió aceptablemen
te el señor García Fernández, que 
no tuvo que mostrar ninguna tar
jeta.

Gol: Se produjo el 1-0 en el 
minuto 20, al recibir Javi un ba
lón de la derecha, que cambián
doselo de pie estableció el resul
tado definitivo.

Comentario: Encuentro muy 
disputado el que nos ofrecieron 
ambos conjuntos, con un equipo 
visitante cuajado de juventud, 
que si son capaces de soportar los 
resultados negativos tendrán en 
el futuro mucho que decir. 
Triunfo justo de los locales y sin 
apelativos a la cortedad del mis
mo.

San Esteban, 0; Gamonal, 1
Campo municipal de San Este

ban del Valle, con terreno en 
buenas condiciones y abundancia 
de seguidores visitantes.

San Esteban: Pedro, Lora (Vi- 
ce), Ruf, Lorenzo, José, Domin
go, Roberto, Gustavo, Toni, Cal
dera y José Ramón.

Gamonal: Colilla, Requena, 
Pedro, Andrés, Santos, Jesús

(Abad), Paco, Cardeñosa, Chi
quero, Tomás y P. Pablo (Kiki).

Arbitró el señor Marino Gon
zález, que estuvo demasiado se
vero. Expulsó a Pedro y Gonzalo 
y amonestó a Roberto, Jesús, Pa
co, Lorenzo y Andrés.

Gol: El 0-1, y resultado final, 
se produjo cuando transcurría el 
minuto 20, al rematar Chiquero 
de cabeza al fondo de la red.

Comentario: En un rectángulo 
de reducidas dimensiones y casi 
no apto para la práctica del fút
bol, locales y visitantes nos ofre
cieron un disputado encuentro. 
El resultado final puede conside
rarse justo. Destacaron Ruf y Pe
dro en los abulenses, mientras 
que todo el conjunto del Gamo
nal demostró a lo largo de los 
noventa minutos de juego un es
píritu de lucha y deseos de victo
ria tremendos.

Comentario 
de la jomada
• Orópesa continúa sin resolver la 
situación de su primer encuentro; 
así mientras la Federación se lo 
da por ganado, a través de una 
resolución del comité, por otro 
lado se le comunica que debe dar 
hora al colegio de árbitros para 
celebrarlo el próximo día 12. La 
solución, el día de la Pilarica.
• Nada menos que 17 goles en dos 
partidos; en Carpió, los locales le 
endosaron siete a los de Alcaude
te, que tras las tres primeras jor
nadas son el equipo més goleado 
del grupo. En Oropesa, los del 
Rufino Pozo le endosaron nada 
menos que otros siete a los de 
Lanzahíta, que cuentan sus en
cuentros por goleadas en su con
tra.
• Castillo y Gamonal andan pare
jos en casi todo; los mismos parti
dos jugados, ganados, empatados; 
goles a favor, en contra y los mis
mos puntos..., pero con dos dife
rencias notorias; así mientras los 
del Pozo Nuevo tienen dos positi
vos más sin cobrar primas, los del 
Navahonda tienen dos positivos 
menos, cobrando casi la «lechuga» 
por la victoria. ¿Hermano rico, 
hermano pobre?
• Jornada tercera bastante nor
mal, con tres victorias claras y 
una por la mínima de los locales, 
un solo empate y el ya comenta
do triunfo del Gamonal a domici
lio. Tres equipos, Navalcán, Ber
nuy y Arenal, que tan sólo ha 
celebrado un encuentro, se tuvie
ron que conformar con sellar la 
cartilla del «paro».

E. JIMENEZ 
y ORSAY

Valmojado y Santa María inician la escalada
RESULTADOS 3.* JORNADA

Bargas, 5; Galera, 3.
Alberche, 2; Mejorada, 0.
Valmojado, 5; Paz S. Cruz, 1.
Santa María, 2; Quismondo, 1.
Portillo, 4; Santa Olalla, 2.
Novés, 1; Velada, 0.
Chapinería; 1; Almorox, 3.
Descansaron: Aldea del Fresno y Cadalso.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Pts.

Valmojado................ 3
Santa María............ 3
Cadalso..................... 2
Santa Olalla............ 3
Bargas...................... 2
Portillo..................... 2
Quismondo............... 3
Alberche................... 3
Almorox................... 2
Galera....................... 3
Novés....................... 2
Chapinería............... 3
Aldea del Fresno.... 2
Mejorada.................. 3
Paz Santa Cruz....... 3
Velada...................... 3

3 0 0 14 5 6 + 2 
2 1 0 6 4 5—1
20040 4+2 
20198 4+4 
1 1 0 6 4 3—1 
1 1 0 7 5 3—1 
11155 3+1 
11146 3+1
10 13 2 2
1 0 2 10 11 2
1 0 1 2 3 2—2
1 0 2 7 9 2—2
0 112 3 1—1
01237 1+1 
0 1 2 5 10 1—1
0 0 3 2 7 0—2

Esta clasificación no es oficial ni definitiva.

COMENTARIO
DE LA JORNADA
• Bonito el espectáculo que sobre el terreno de juego 
ofrecieron Novés y Velada, la corrección imperó en 
todo momento entre jugadores dé uno y otro bando, 
no así en la actitud de un «aficionado» veladino para 
con el trencilla de turno, al que quiso administrar 
justicia por su propia mano. Afortunadamente, la 
cosa no pasó a mayores, y tan sólo el retraso con que 
los directivos locales abandonaron las instalaciones, 
dos horas después, fue lo noticiable.
• Con comportamientos seguimos, y algo que digni
fica a este deporte: un jugador local en el Santa 
María-Quismondo que estuvo poco deportivo no 
compareció tras el descanso; otro visitante en el 
Portillo-Santa Olalla, que fue amonestado en la 
primera mitad, fue mandado a la ducha por su 
entrenador en el descanso. ¡Gracias señores entre
nadores!
• La jornada en cifras quedó así: Se consiguieron un 
total de 30 goles en siete partidos, a una media de 
más de cuatro por encuentro. De los 14 participan
tes tan sólo dos no consiguieron perforar la puerta 
contraria, Mejorada y Velada. La jornada resultó 
casera, salvo la victoria visitante del Almorox en 
Chapinería.
• El Mejorada no anda fino, pese al buen resultado 
obtenido en la primera jornada de la competición, 
su presidente nos lo decía el mismo domingo: «No se 
que les pasa a los muchachos, pero el juego que 
están realizando no está acorde con sus posibilida
des.»
• El Santa Olalla cayó concluyentemente derrotado 
en Portillo, con buen arbitraje del talaverano Dioni
sio Delgado. Con esta derrota, los del Buenavista 
dejan el carro de los invictos, en él continúan Val- 
mojado, Santa María, Cadalso, Bargas y el propio 
Portillo.
• Jornada, la del domingo, exquisita en corrección y 
deportividad, salvo el incidente de Novés, y un líder 
que repite: El Valmojado, que preside don Antonio

Aguado, y que lleva camino de conseguir récord 
goleador, pues de tres jornadas obtiene un prome
dio de casi cinco por encuentro.

U. D. Santa María, 2; C. D. Quismondo, 1
Campo municipal del barrio de Santa María en 

aceptables condiciones; bastantes espectadores, 
aunque sólo dejaron en taquilla 7.200 pesetas.

SANTA MARIA: Paco (2), Chulés (1), Eugenio 
(2), Pablo (1), Morante (2), Reyes (2), Emiliano (1), 
Arrigote (1), Abraham (0), (Pío (2), Fernando (2), 
Santi (1) y Valls (1).

Quismondo: Ignacio (2), Gorgo (2), Félix (1), Uve 
(2), Amalio (2), Hormiga (2), Riñón (0), Flores (1), 
Gento (2), Paco (2), Cano (3), Raúl (2), Richard (1).

Arbitro: Señor Martín Peña (1). No influyó en el 
resultado, pero su gesto casero al no mostrar la 
segunda cartulina a Chulés por manos voluntarias 
le descalifica. Tarjetas juntas para Chulés, Eugenio, 
Uve y Gento, a los que debió sumarse Abraham.

Goles: 0-1. Quince minutos. El pase en profundi
dad de Paco, el visitante, permite a Raúl batir a 
Paco, el local.

1-1. Cuarenta y cuatro minutos. Centro de Valls, 
y Reyes, de espuela, obtiene el empate; un gol que 
de estar TV se ofrecería hasta en Groelandia.

2-1. Cuarenta y nueve minutos. Córner en corto 
de Morante sobre Eugenio, que centra sobre Reyes, 
para de cabeza establezcer el resultado definitivo.

Con un juego disputado y entretenido, aunque no 
de gran calidad, Quismondo y Santa María entretu
vieron al respetable. Los visitantes dominaron en la 
primera mitad, merced al dominio de sus centro- 
campistas y al juego, excelente siempre, de Cano; 
variaron, no obstante, los planteamientos tácticos 
locales tras el descanso, y acentuaron su empuje y 
dominio, que fue más producto del coraje y amor 
propio que de su superioridad técnica, pero que les 
permitió, sin embargo, alzarse con la victoria.

No hubo incidentes, sí cordialidad, deportividad 
y buenos modos, empañados tan sólo por algunas 
tarascadas de Abraham, que, escaso de fuerza física, 
se ve siempre superado por su marcador.

Bargas, 5; Calera, 3

Campo municipal de Bargas, con tarde espléndi
da y terreno de juego en buenas condiciones. Públi
co correcto.

Bargas: Belza, Camacho, Valencia, Paco, Alfa- 
queme, Angel, Javi, M. Angel, Diego (Gamboa), 
Arenas (Germán) y J. Antonio.

Calera: Jesús, Bienve, Goro, Carlos, Reyes, Pepe, 
Lázaro, Yusta (A. Luis), Félix (Alejandro), Gorito y 
Torralbo.

Arbitro: Señor Palomo Gómez, castellano, muy 
mal. Señaló un penalty a los locales que él solo vio 
y se debió dejar las tarjetas en casa.

Goles: Diego, Gamboa, Arenas y Angel dos, por 
los locales; Miguel, Carlos y Alfaqueme en propia 
meta, por los visitantes.

En el municipal de Bargas, locales y visitantes 
nos depararon un encuentro entretenido y con 
abundancia de goles. En los primeros cuarenta y 
cinco minutos, los visitantes, que llegaron a tener 
un 1-2 a su favor, fueron los que mas dominaron, 
aunque sin mucha fortuna cara al marco de Belza. 
El comentado penalty puso el 2-2 en el marcador, 
con el que se llegó al descanso. De salida el Bargas 
se adelanta en el marcador, y el Calera se vuelca en 
el área local, pero sin obtener resultados positivos, 
unas veces por la mala fortuna y otras por la nefasta 
actuación del colegiado, que nada quiso saber de los 
empujones en el area local. Dos contraataques del 
Bargas se alojaron en la red del inseguro Jesús, 
dejanto el encuentro sentenciado.
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Carlos Martínez, enfadado con sus jugadores

«Tienen que luchar 
los noventa minutos»

Tras el partido entre Talavera y San Fernando, y a pesar del resulta
do favorable a los blanquiazules, Carlos Martínez, entrenador del cua
dro talaverano, no estaba satisfecho. Como hombre realista que de
muestra ser, Carlos Martínez estaba enfadado con el escaso rendimien
to de sus jugadores y, sobre todo, por lo que consideraba falta de lucha 
y espíritu de sacrificio durante los noventa minutos reglamentarios.

Entrevista con fosé Luis Martínez

El presidente de la gestora 
de Voleibol hablará 
con Portell esta semana

«No puedo estar contento cuan
do hemos ganado por dos goles a 
cero un partido que, por superiori
dad demostrada nuestra, podíamos 
V deberíamos haber ganado por 
una mayor goleada. Nos hemos 
creído en distintas fases del parti
do tan superiores a los rivales que 
no hemos luchado como debemos 
hacerlo y por eso no hemos concre
tado nuestra superioridad en el 
marcador», decía el «míster» blan
quiazul.

Para el entrenador local, los pri
meros veinte minutos del segundo 
tiempo fueron los peores del parti
do y los que de alguna forma trae
rán consigo el que durante esta se
mana los jugadores blanquiazules, 
sobre todo alguno de ellos en espe
cial, sean seriamente advertidos 
por el «míster», dado su escaso jue
go y, lo que es peor, su indisciplina. 
«El partido lo hemos podido y de
bido resolver mucho más fácilmen
te; el San Fernando es un equipo 
más bien flojo, y si no lo hemos 
hecho así no ha sido por otra cosa 
que por nuestros fallos. A pesar de 
todo, el resultado más justo hubie
ra sido un tres a cero. Con nuestro 
conformismo ellos se han crecido y 
han tenido oportunidad de irse ha
cia nuestra puerta, pero repito que 
por nuestros fallos únicamente. 
Durante los próximos días mis ju-

la opinión del aficionado

Vencer sin
Creo que esta frase resumeper- 

fectamente lo que dio de sí el Tala- 
vera en su enfrentamiento ante el 
joven, animoso y nada más, San 
Fernando, al que ni siquiera su 
magnífico guardameta salvará de 
pasar vicisitudes al final de tempo
rada. Pocos equipos, sin duda, ve
remos desfilar por El Prado que 
den tantas facilidades como este 
correcto y deportivo equipo anda
luz, que dejaba jugar y no marcaba 
con la contundencia propia de esta 
categoría, amén de perder desde el 
primer momento el control en el 
centro del campo. Bueno, pues a 
pesar de todo y del temprano gol 
de Quique, el Talavera, salvo al 
principio y al final del encuentro, 
ha realizado un juego (?) insulso, 
individualista e ineficaz, carente 
de efectividad por los propios erro
res y de vistosidad por la apatía 
ante la debilidad del contrario.

Desde luego, mucho tendrá que 
cambiar el juego deL.Talavera si 
queremos sacar algún fruto por 
esos campos de la geografía hispa
na, porque además de coraje se ne
cesita un patrón de juego, y éste, 
mal que nos pese, brilla todavía 
por su ausencia.

En cuanto a los jugadores estu
vieron bien Ortiz, Juan, Iglesias,

El Nambroca arrolló 
al Villamuelas

NAMBROCA: Alberto, Teodoro, Luis, José, Nicolás, Miranda, Ancos, 
Roncero, Angel Manzano, Justi, Iglesias y Angel.

VILLAMUELAS: Esteban, Pablo, Fede, Luis, Modesto, Amador, An
tonio, Isidoro, Miguel César, Eduardo, Justi, Francisco y Amador.

GOLES: 8-0. Marcados por Roncero, Angel, Manzano (3) y Ancos (3). 
ARBITRO: Señor Cano Blázquez.
El pasado domingo nos deleitó 

el Nambroca con un bonito juego, 
en ocasiones de mayor fuste que el 
de su categoría. Marcó con tan es
casa pegajosidad, con tal generosi
dad en la cesión de terrenos, que 
los visitantes, encajando ocho go
les, pudieron llevarse el doble.

La historia del fútbol está cuaja
ba de grandes errores de los porte
ros; esta circunstancia le ocurrió al 
portero del Villamuelas, que tarda
rá tiempo en olvidar los suyos. El 
juego del Nambroca se caracterizó, 
sobre todo a partir del minuto 15 
del primer tiempo, en unas apertu
ras por los extremos, pero que a la 
vez fueron propiciadas con un gran 

gadores serán reprendidos para 
que esto no vuelva a ocurrir.» 
«¿Qué prefiere Carlos Martínez, 
ganar sin jugar bien o perder dan
do espectáculo?» El «míster» no se 
lo piensa: «Por el momento prefie
ro ganar y sumar puntos, aunque 
deportivamente preferiría dar es
pectáculo. De todas formas, como 
es lógico, aspiramos a compaginar 
las dos cosas y hacer un fútbol bri
llante y, a la vez, efectivo, sumando 
puntos y victorias y dando espec
táculo.»

El árbitro influyó en el resultado

Por su parte, el entrenador del 
San Fernando, Adolfo Bolea, nos 
sorprendió a la hora de enjuiciar el 
partido y señalar al árbitro como 
claro influyente en el resultado (?). 
«El resultado ha sido justo porque 
el Talavera jugó mejor que noso
tros, aunque el partido fue malo y 
escaso de calidad. Nuestro portero 
ha estado sensacional, aunque el 
resto del equipo ha estado por bajo 
del nivel habitual en nosotros. El 
mejor del Talavera ha sido Mano- 
lín, con su mareaje a nuestro de
lantero centro, y también me ha 
gustado Quiñi.

Pedro A. ROSADO

convencer
Quique, Quiñi y Conde, aunque és
te excesivamente individualista; 
Ayúcar, muy medroso; Manolín, 
desaparecido; Garlitos, la inefica
cia personificada, y Bernabéu, para 
que lo jubilen..., pues para condu
cir, aunque sea un equipo, hacen 
falta un mínimo de facultades y de 
ganas y este señor disimula las dos 
cosas muy bien. Ya sé que Carlos 
Martínez disiente de esta opinión, 
como disentía cuando desde aquí 
mismo se denunciaba la falta de 
sitio de Anero en el eje de la defen
sa; pues bien, ha tenido que lesio
narse Benito para ver a un Anero 
sobrio y pujante en su casi verde- 
dero sitio. Y ahí o en ningún lado, 
por muy Anero que se llame; volver 
otra vez a ponerle en el eje de la 
defensa supondría hacerle a él fra
casar como jugador y un flaco fa
vor a la seguridad defensiva del 
equipo.

En resumen, demasiado confor
mismo pararon un equipo que al 
final luchará por salvarse; de ahí 
que los enfrentamientos con estos 
contrarios tengan un gran valor Se 
notó demasiado la falta de Pérez 
González.

Marcial GARCIA PINEDA

rendimiento de los hombres dél 
centro. Aquello obligó a recompo
ner al Villamuelas toda su táctica 
inicial. Las perfectas condiciones 
físicas de los «caseros» posibilitó el 
desarrollo de ese bonito juego. No 

' emplearon en ningún momento un 
esquema férreo, sino que todos 
atacaron y todos defendieron, en 
especial Ancos, de quien partieron 
muy bonitos remates. El Villamue
las no tuvo más remedio que evitar 
una mayor goleada, aun siendo flo
ja su defensa, con algunos certeros 
contragolpes, obra de su figura, 
Antonio.

H. R. DE GRACIA

Presentará un amplio programa: competiciones federadas masculina y 
femenina y cursillos de árbitros y entrenadores

La afición al voleibol en los pueblos de nuestra provincia aumenta día a día. Ahora que se 
presume mayor actividad en este deporte, con los proyectos de José Luis Martínez, todavía irá 
a más. En la fotografía, el equipo de Sonseca, que participó en el trofeo de Ferias de Talavera

Hace ya más de un mes publicamos una entrevista con José Luis 
Martínez, en la que hablábamos de proyectos, de las virtudes del 
Trofeo de Ferias de Voleibol y algunas otras particularidades del 
deporte y de la Federación que ahora dirige como presidente de la 
Junta gestora. La entrevista trajo sus problemas^ un enfrentamien
to entre nosotros dos que fue alimentado ademas por otra tercera 
persona muy desafortunadamente.

Que si yo dije, que si yo no 
dije... El tema se ha olvidado. Ni 
más polémicas, ni anuncios falsos 
de presuntas querellas. José Luis 
Martínez tiene un ambicioso plan 
de trabajo y por eso conversamos 
con él.

—José Luis, empieza la tempo
rada y ¿ahora qué?

—Precisamente esta semana 
es muy importante para el volei
bol toledano.

El presidente de la gestora me 
enseña una carta, que va dirigida 
a unos veinticinco o treinta cole
gios y clubs, en donde se practica 
asiduamente el voleibol. Como la 
carta es importante, vamos a re
producirla, haciendo un interme
dio en la entrevista:

«Como responsable directo de 
la Junta gestora que dirige la Fe
deración Toledana de Voleibol y 
ante la inminencia de la tempo
rada 1982-83, me dirijo a usted, a 
fin de recabarle información al 
respecto de los equipos —en sus 
diferentes categorías— con que 
cuenta ese centro y qup estén in
teresados en participar en una 
competición federada de volei
bol.

Por otra parte, le ruego al mis
mo tiempo que me envíe el nom
bre y apellidos, así como direc
ción y teléfono de la persona o 
personas encargadas de este tipo 
de actividades, a fin de contactar 
con ellos para la celebración de 
una reunión entre los distintos 
centros y clubs, a fin de comentar 
este asunto y ponerlo en funcio
namiento.

Sin otro particular...»

Las féminas del voleibol, a 
escena

—La carta es sabrosa, pero 
creo que se podría concretar algo 
más para los lectores de YA de 
Toledo. ¿Cuál es, concretamente, 
el plan de trabajo para poner en 
funcionamiento la competición 
federada?

—Como hablamos ya en su 
día, lo que queremos es que el 
voleibol se active en nuestra pro
vincia y hay bastantes equipos 
para hacer una liga federada. Es 
más: otro proyecto que esta se
mana se definirá es el de realizar 

una competición femenina, aun
que de momento sólo contamos 
con unos seis equipos, aproxima
damente. Como adelanto, te diré 
que al menos, posiblemente den
tro de este mes, se juegue un en
cuentro femenino entre Quinta- 
nar y la selección de Toledo.

—Me imagino que para lo de 
las competiciones se necesitará 
dinero. Un dinero del que no dis
ponéis.

—Desde el lunes estamos in
tentando concertar una entrevis
ta con el presidente de la Federa
ción o algún otro responsable. 
Entre Enrique Corcuera y yo es
tamos intentando ese contacto y 
espero que la entrevista se reali
zará ya mismo, esta semana.

—Vayamos con todos los pun
tos a tratar en la entrevista con 
Portell.

—En primer lugar trataríamos 
de los proyectos: las competicio
nes federadas, otras competicio
nes y trofeos con motivo de fe
chas señaladas, como Navidad, 
Semana Santa, Corpus. En tercer 
lugar, plantear el problema que 
tenemos a nivel de árbitros y de 
entrenadores. Hay muy pocos. 
Aunque yo me lanzo a arbitrar 
todos los partidos que hagan fal
ta, creo que es prioritario renovar 
las licencias y poner en marcha 
un cursillo de árbitros y otro de 
entrenadores.

—También se tiene que tocar 
el tema del dinero, porque todo 
pide pan.

—En efecto. Una vez plantea
dos nuestros proyectos iríamos al 
terreno económico. Nos corres
ponde un dinero, que aunque 
siempre llega tarde y mal es ne
cesario.

—¿Con cuánto dinero piensas 
que se puede comenzar a cami
nar?

—No sé, no puedo decirte aho
ra cuánto vamos a pedir; pregún
tamelo dentro de un par de días. 
Yo puedo poner algo de mi bolsi
llo, pero se necesita bastante.

José Luis Martínez Moreno 
nos dice que a él le cuesta dinero 
esto del voleibol, pero tampoco es 
cuestión de arruinarse.

—¿Y si no fuera muy generosa 
la Federación? ¿Y si no os diera 
nada? _

—Nos corresponde un dinero 
por derecho y creo que llegara, 
pero, si no llegara tendríamos 
■que caminar de todas maneras, 
como sea. Yendo por pueblos 
donde hay equipos que entrenan. 
Hay suficientes equipos para mo
ver el cotarro. Y ya buscaríamos 
la forma de afrontar gastos de 
desplazamientos, de árbitros 
—yo arbitraría gratis, sin proble
mas— y demás.

—Otro aspecto que no hemos 
tocado es el nivel del voleibol to
ledano. ¿Se va a poder levantar?

—Sí; porque hay equipos bue
nos en Talavera, Quintanar, To
ledo y en algunos pueblos de la 
provincia. En cuanto al voleibol 
femenino, está subiendo como la 
espuma. Por otra parte, si se po
nen en funcionamiento los cursi
llos de entrenadores, el nivel tie
ne que subir a ojos vistas. Pienso 
yo que el voleibol toledano tiene 
que alcanzar niveles como han al
canzado otras federaciones con 
pocos recursos económicos. Lo 
que hace falta es un poco de se
riedad, un mucho de trabajo y 
lanzar competiciones.

Objetivo: Una selección 
competente

—¿Cómo vais a actuar de cara 
a los próximos Juegos Castellano- 
Manchegos?

—Vamos a tomárnoslo más en 
serio que antes. Queremos selec
cionar concienzudamente a los 
jugadores, para que vayan aque
llos que entrenan más a menudo. 
Lo que nos interesa es ir a los 
campeonatos a ganar, y podemos 
hacerlo si hay seriedad y pode
mos contar con entrenadores co
mo Carlos, Maxi, Luis.

También nos cuenta el máxi
mo responsable de la gestora de 
la Federación que él se compro
mete a tocar el tema de las em
presas patrocinadoras y, más en 
concreto, con las entidades ban- 
carias. Lo cierto es que se mos
traba optimista respecto al futu
ro del voleibol, y para finalizar 
nos soltaba una auténtica bomba:

—Quiero que para finales de 
año los toledanos puedan ver un 
partido en el que participarían 
Sonamar y el Real Madrid o el 
Atlético de Madrid.

Señores, parece que esto se 
anima.

Fernando LLAMAS
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4 los representantes políticos

Los expedientados de Standard 
preguntaron por su situación

Bajo el tema «Las telecomunicaciones en España», la comisión de 
afectados por el último expediente de regulación de empleo de la 
empresa Standard Eléctrica, S. A., organizó anteayer una mesa redonda 
que contó con la participación de representantes de la mayoría de los 
partidos políticos. Durante la misma se plantearon tres cuestiones 
fundamentales: el futuro del sector, los proyectos que sobre la materia 
tiene cada uno de los partidos políticos y, por último, la situación de los 
afectados por el expediente.

Recorrerán Estados Unidos hasta abril próximo

Los «tunos» de Toledo consiguen 
el contrato del siglo
Cobrarán unos quinientos dólares por hora de actuación más todos los 

gastos pagados

En primer lugar tomó la palabra 
Guillermo Roldán Mariscal, uno de 
los trabajadores afectados, quien 
en calidad de moderador señaló 
que esta era la primera ocasión en 
que un grupo de trabajadores orga
nizaba un acto de estas caracterís
ticas con todo el espectro parla
mentario. Posteriormente presentó 
a los asistentes, que fueron Tomás 
Martín Peñato, por Alianza Popu
lar; Javier Pérez Olivares, del mis
mo grupo parlamentario, que 
asistía como técnico; Enrique Bre- 
taño, del Centro Democrático So
cial; Lamberto García Pineda, por 
UCD; Simón Sánchez Montero, en 
representación del PCE, y José 
Joaquín Flechoso, por el PSOE.

La mesa redonda propiamente 
dicha comenzó con la intervención 
de Juan José González, portavoz 
del comité de empresa de Stan
dard, quien en una corta pero cla
rificadora exposición matizó que el 
expediente partió del incumpli
miento por parte de la empresa y 
la Administración de los acuerdos 
adoptados con los trabajadores el 

^pasado mes de mayo, responsabili
zando directamente al partido del 
Gobierno del cariz que ha tomado 
su situación laboral. Seguidamente 
apuntó que el problema del sector 
de las comunicaciones tiene solu

ción, refiriéndose en este apartado 
a la Compañía Telefónica, que aun 
siendo privada tiene como accio
nista mayoritario al Estado, y, por 
lo tanto, éste podría perfectamente 
controlarla.

A la hora de buscar responsables 
del buen o mal funcionamiento de 
las telecomunicaciones, el señor 
González hizo tres apartados cla
ros: el Estado, la Telefónica y las 
empresas, y señaló: «Para que esto 
mejore, el Estado debe hacer valer 
su papel de primer accionista en la 
Compañía Telefónica, esta Compa
ñía debe aumentar la autofinancia- 
ción y las empresas realizar su pro- 

' pía reconversión tecnológica.» 
También se refirió ampliamente al 
tema de la reconversión, que debe
ría hacerse, bajo su óptica, de for
ma ralentizada.

A continuación comenzó el tur
no de intervenciones de los parti
dos, que fueron alternadas con pre
guntas de los asistentes al acto.

Según manifestaba para nuestro 
diario el moderador, este acto se 
encuadra dentro de las medidas 
que han pensado .adoptar hasta 
volver a incorporarse a sus puestos 
de trabajo, que es el objetivo de 
todas sus manifestaciones de una u 
otra índole.

A la tuna de Toledo le ha sali
do el contrato del siglo. Cómo no, 
para Estados Unidos. Siete com
ponentes del grupo permanece
rán en el continente americano 
hasta abril del año que viene, con 
todos los gastos pagados y, enci
ma, cobrado un plus de unos qui
nientos dólares por hora de ac
tuación, es decir, 57.500 pesetas 
al cambio.

La noticia nos la daba Fernan
do Garrido, uno de los compo
nentes de la tuna. El día de parti
da está próximo, el sábado. Este 
«chollo», como se dice en el argot 
juvenil, les ha salido por medio 
de la asociación Herencia Espa
ñola, que actúa de intermediario 
entre varios países y Estados 
Unidos. Pero, según nos informa 
Fernando, el alcalde de Toledo, 
Juan Ignacio de Mesa, también 
ha puesto su granito de arena pa
ra que estos jóvenes toledanos 
puedan pasar una buena tempo
rada en aquellas tierras.

Le inquirimos a Fernando que 
si la mayoría de los miembros de 
la tuna son estudiantes en activo, 
sin haber acabado la carrera, có
mo podían permitirse el lujo de 
permanecer durante tanto tiem
po sin asistir a clases, y la res
puesta que obtenemos es absolu
tamente convincente: «Todos nos 
hemos matriculado en las carre
ras que estudiamos, fundamen-

Algunos de los integrantes de la expedición americana

talmente Derecho, Químicas y 
Económicas. Pero ya se sabe que 
los estudiantes comenzamos a 
hincar el codo para abril, que se
rá cuando volvamos.»

Probablemente en la mente de 
los «tunantes» viajeros flotará la 
posibilidad de algún suspenso 
más de la cuenta, pero a buen 
seguro en ocho o nueve meses de 
estancia en Estados Unidos, re
corriéndolo de una parte a otra y 
de universidad en universidad, se 
aprende mucho más que en las 
calles del edificio Lorenzana. Se
gún nos han informado, el sus

tancial contrato consta de todos 
los gastos de viaje pagados, tanto 
de transporte como de manuten
ción y estancia, y además recibi
rán un plus de unos quinientos 
dólares por una hora de actua
ción, lo cual no está mal para no 
ser profesionales de la música.

Al parecer, desde hace unos 
diez años tunas de diferentes 
universidades españolas, funda
mentalmente de Madrid y Barce
lona, se veían favorecidos por es
te intercambio. Este año le ha 
tocado a Toledo y es muy proba
ble que en años sucesivos se vuel
va a repetir la suerte.

Comenzó la III Semana de Música en Toledo
Está organizada por la Agrupación Musical Toledana

El concierto inaugural estuvo a 
cargo del gran guitarrista Ernesto 
Bitetti. El acto, celebrado el pasa
do día 3, dio comienzo con unas 
palabras de la presidenta de la 
Asociación, que, entre otras cosas, 
dijo:

«Hoy damos comienzo a la III 
Semana de Música. Semana que ha 
sido preparada con ilusión, pen
sando en la afición toledana, de
seamos que estos días sean de en-

La carretera N-IV, 
cortada al volcar 
un camión 
con sustancias 
tóxicas

Un camión cisterna, que 
transportaba una sustancia al
tamente tóxica, tuvo un acci
dente anteayer en la localidad 

"**toledana de Camuñas y a con
secuencia del mismo la carrete
ra quedó cortada al tráfico por 
mas de cuatro horas.

A las 19,15 horas, en el kiló
metro 126,950 de la carretera 
N-IV, situado en el término de 
Camuñas, un vehículo articula
do marca Pegaso, matrícula 
M-4203-BN, con un remolque 
cisterna, matrícula B-03126-R, 
que transportaba etileno moho- 
mero, se salió de la calzada, vol
cando. A consecuencia del acci
dente el camión perdió por los 
respiraderos parte de la mer
cancía, considerada como mate- 
£,a muy tóxica, y la carretera 
hubo de ser cortada hasta las 
23,50 horas.

El conductor del camión, Vi
cente Collado López, de veinti
cuatro años, reultó ileso y, se- 

JLUn manifestó, procedía de 
Fuertollano e iba con destino a 
Vizcaya.

Para trasvasar la mercancía 
hubo que desplazar al lugar un 
equipo de técnicos de la empre
sa Calvo Sotelo. 

tera satisfacción para los amantes 
de la música.

Lamentamos profundamente las 
variaciones en la programación, 
pero estos pequeños inconvenien
tes que hemoS tenido que superar 
tienen que servir de lección para 
que todos tomemos conciencia de 
la necesidad que Toledo tiene de 
un auditorio o sala de conciertos. 
Pienso y creo que la cultura tiene 
que estar por encima de los intere
ses de una empresa o de unas 
ideas.

Quiero que antes de comenzar la 
III Semana quede dicho pública
mente que la Agrupación Musical 
Toledana está trabajando por To
ledo y por la música y que no quie
re lucrarse en nada; no tenemos 
más que comprobar su andadura y 
ver que en dos años y medio de 
vida ha realizado una gran labor. 
El vacío cultural que existía en tor
no a la música ha sido superado. 
Por este motivo hay que reconocer 
su esfuerzo realizado con los pocos 
medios que cuenta. La Agrupación 
Musical por sí sola no puede; por 
esto hay que apoyarla y ayudarla, 
aunar esfuerzos y llevar a buen tér
mino, todos juntos, las ilusiones y 
proyectos.»

«Es triste reconocer que no he
mos podido disponer del teatro de 
Rojas al denegarlo la empresa a 
nuestro Ayuntamiento, poniendo 
de manifiesto las pérdidas econó
micas que supone cederlo en día 
festivo. Y de la iglesia del monaste
rio de San Juan de los Reyes al 
opinar el Cabildo de la SICP que 
durante este año se habían cele
brado diferentes actividades cultu
rales en el citado monasterio, orga
nizadas por otros organismos. To
ledo y la cultura, señoras y señores, 
no pueden estar supeditadas a es
tos inconvenientes. Por esto, hoy, 
desde aquí, y ante una realidad co
mo es esta IÍI Semana de Música y 
con la esperanza de llegar a la 30 ó 
100, esto lo dejamos en manos de 
los que continuarán nuestra labor 
e inquietud, pido en nombre de los 
toledanos el proyecto de un audito
rio, de una sala donde tanto la mú
sica como cualquier tipo de mani

festación cultural puedan llevarse 
a efecto sin ningún tipo de incon
venientes. Los toledanos estamos 
dispuestos a demostrar nuestros 
deseos de superación e interés por 
la cultura, y todo ello no es un 
tópico, es real, y es real por encon
trarnos todo aquí.

Quiero dar las gracias a las per
sonas y entidades que hicieron po
sible esta III Semana: Ministerio 
de Cultura, Diputación Provincial, 
Ayuntamiento, Caja de Ahorro 
Provincial y, cómo no, a todos los 
socios que forman la Agrupación 
Musical Toledana. Gracias.»

A continuación dio comienzo el 
concierto donde el gran guitarrista 
interpretó obras de Corelli, Bach, 
Giuliani, Villa-Lobos, Piazzolla, 
Granados, Albéniz. El concierto es
tuvo interpretado con limpieza y 
claridad. Pudimos apreciar el soni
do de la guitarra, sobre todo, en 
unos bellísimos pianos.

El segundo concierto ofrecido en 
el marco del teatro de Rojas estuvo 
a cargo del Grupo de Metales de la 
Orquesta de RTVE, programa car
gado de una gran sonoridad, donde 
los componentes supieron demos
trar una gran técnica y dominio. Se 
interpretaron obras de Purcell, Su
sato, Gabrielli, Adson, Giles Far- 
maby y Scheidt.

La III Semana de Música conti
núa y sus próximos conciertos son: 
Genoveva Gálvez, Grupo SEMA, 
que actuarán en la sinagoga' del 
Tránsito; Luis Galve y Sexteto de 
Viento, con la colaboración ex
traordinaria de Rogelio Gavilanes 
al piano, que actuarán en el salón 
de la Caja de Ahorro Provincial; la 
Coral Polifónica de Oviedo actuará 
en la iglesia de San Pedro Mártir, 
y el domingo, día 10, como cierre 
de la brillante Semana, la Orques
ta de Cámara Española, dirigida 
por Víctor Mártín, concertino de la 
Orquesta Nacional, clausurará la 
Semana en el salón de actos de la 
sede central de la Caja de Ahorro 
Provincial.

M. M. M.

"<a aaja’praala «a
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r*9R de octubre, elecciones ■■ . .... ——............-
Aunque por su cuenta, para 

| crear esPir^u de sector

i Los empresarios 
toledanos harán
campana 
electoral

Los empresarios, a última 
hora, han decidido hacer cam
paña electoral, aunque por su 
cuenta. Unas veinticuatro aso
ciaciones empresariales van a 
celebrar diversos encuentros en 
las localidades toledanas en los 
próximos días para examinar 
los programas económicos y so
ciales preparados por cada uno 
de los partidos participantes en 
las elecciones al Congreso y al 
Senado. Según informaciones 
obtenidas por YA de Toledo de 
fuentes próximas a la cúpula 
empresarial toledana, la mayo
ría de ellas integradas en la Fe
deración Empresarial, explica
rán a los integrantes de este im
portante sector económico las 
ofertas que ofrece cada partido. 
En contra de la dinámica esta
blecida por los empresarios en 
Talavera, no se servirán de los 
partidos para que les expliquen 
sus programas, al considerar 
que éstos ya lo han hecho en los 
últimos días por diversos proce
dimientos.

Estas próximas reuniones 
tendrán también un carácter de 
afirmación empresarial, de 
suerte que quieren enfocar los 
encuentros como una campaña 
institucional. En el espíritu de 
la decisión empresarial toleda
na reside un sentido de necesi
dad de formar un grupo cohe
rente y definido «para que el 29 
de octubre, salga el Gobierno 
que salga, según comentaba a 
YA un destacado empresario, 
estemos todos unidos y poda
mos erigirnos como portavoces 
válidos ante el nuevo Gobier
no».

En algunos casos se notaba falta de prácticade izquierda fueron los más madrugadoresLos partidos

Los primeros carteles electorales fueron pegados por los partidos de izquierda
A las doce de la noche del martes comenzó oficialmente la campaña 

electoral. A pesar de que las campanadas de Zocodover, marcaron la hora 
exacta de salida de la carrera de mítines y actos políticos e inundación 
de nuestras calles por carteles con la imagen sonriente de los líderes 
políticos, en Toledo fue poca la gente que se lanzó a la calle.

Estuvimos recorriendo la ciudad durante más de una hora en busca de 
los primeros carteles electorales. Solamente encontramos cuadrillas de los 
partidos de izquierda, concretamente del PSOE y PCE. Todos ellos, 
según nos manifestaron, eran militantes de sus respectivos partidos y se 
habían dividido en varios grupos para llenar la ciudad de carteles. Inten
tamos seguir la pista de los otros partidos políticos, pero no los encontra
mos a pesar de que recorrimos todos los barrios de Toledo. Nos hubiese 
gustado encontrarlos para darle pluralismo político a esta información, 
sin embargo fue imposible.

El PSOE destinó a más de 50 personas para pegar carteles, por su parte 
los comunistas desplegaron a más de 100, todos los que entrevistamos nos 
decían que ellos lo estaban haciendo por amor a su partido y por conse
guir la mayoría en las próximas elecciones.

A tenor de nuestra experiencia podemos decir que la mayoría de los 
partidos no se han empleado a fondo en el despegue de la campaña 
electoral. Muchas de las vallas que el Ayuntamiento ha dispuesto para la 
propaganda electoral aún están desiertas. Desgraciadamente el ambiente 
electoral en nuestra ciudad aún no ha saltado a la calle, esperemos que 
pronto salgan y el colorido llene nuestra ciudad, pero de todos los parti
dos y no sólo estos dos que fueron los primeros, a las doce en punto, en 
iniciar sus «pegadas de carteles».

Comenzamos hoy una nueva sección, en la 
que diariamente recogeremos los actos progra
mados por los partidos políticos más destacados 
dentro del espectro provincial. De las variacio
nes de última hora, que puedan confundir a los 
posibles asistentes a las convocatorias, YA de 
Toledo no se responsabiliza, pues los datos son 
suministrados directamente por los propios 
partidos.

UCD: Cebolla, visita a cooperativas y agricul
tores, encabezada por José Luis García Ferrero, 
ministro de Agricultura, y Rafael Arias Salgado. 
Alcañizo, Torralba y Lagartera, visitas al pue
blo en los primeros casos y mitin en el segundo, 
protagonizados por Protasio Angulo y Gonzalo 
Payo. Pepino, Velada y Mejorada, Leopoldo Se- 
púlveda y Jesús García Cobacho. Mesegar y

—Calendario de actos políticos _
Herustes, Lamberto García Pineda y Crescencio 
Gómez González.

PSOE: Cobeja y Numancia de la Sagra, Ela
dio Luján y Agustín Jiménez. Recas y Pantoja, 
Ricardo Sánchez Candelas y Ana María Abas- 
cal. Robledo del Mazo y Espinoso del Rey, Ma
nuel Díaz Marta y Juan Pedro Hernández Mol- 
tó. Sevilleja de la Jara y Belvís de la Jara, Jesús 
Fuentes y Florencio Alonso. Valverde y Puente 
del Arzobispo, Francisco Ramos y Julián Checa.

AP: Torrijos, Arturo García Tizón. Camare- 
na, Enrique Prieto. Montesclaros, Antonio 
Ribas. Villarejo de Montalbán, Antonio Martín. 
Montearagón, Manuel Romero. Yunclillos, 
Franco López Mingo. Lominchar, Javier Pérez 
Olivares. Cobeja, Jaime Suárez Olivares.

PCE: Corral de Almaguer, Gabriel Ramos. 
Cebolla, Felipe Medina Muñoz. Yuncos, Eduar
do Salvador. Ocaña, Gregorio Marchán. La Es
trella, Alejandro Moreno. Villafranca de los Ca
balleros, Apolonio Recuero. Chozas de Canales, 
Julián Brasero. Villasequilla, Salvador Junque
ra.

CDS: Nambroca, María Dolores Calvo Ciruja
no y José Antonio García Morales. Almonacid, 
los mismos. Mascaraque y Villaminaya, Miguel 
Angel Guerra y Enrique Bretaño. Alcañizo y 
Oropesa, Fernando Montero y Fernando Suá
rez.

FN: Navahermosa, Ricardo Alba, con al
muerzo, recorrido por la zona y por la noche 
proyección de «Raza.

Ricardo Alba lo presentó ayer en Toledo
-Noticiario electoral—

Reimplantar la pena de muerte 
y acabar con los partidos, puntos 
básicos del programa de FN

Notable afluencia 
de mujeres 
a los mítines 
celebrados

Talleres J.U.A.N.S.A
Ricardo Alba, secretario nacional de Fuerza Nueva, presentó ayer el 

programa con el que su partido concurrirá a las próximas elecciones 
legislativas en la provincia de Toledo. Como puntos básicos pueden 
destacarse la reimplantación de la pena de muerte y la eliminación de 
los partidos políticos, en el supuesto caso de que ganaran las elecciones. 
El señor Alba duda esto, pero, sin embargo, no descarta la posibilidad 
de obtener un diputado en Toledo, que sería él, al encabezar la lista a 
la Cámara Baja.

En la rueda de prensa celebrada 
en el local de Fuerza Nueva, situa
do en la plaza de Zocodover, se 
entregó a los periodistas el progra
ma político electoral, la relación de 
actos electorales y el programa po
lítico completo, que consta de 124 
folios. Comienzan diciendo que 
Fuerza Nueva es una agrupación 
política que lleva más de quince 
años luchando por la verdad, en 
defensa de los más altos ideales: 
Dios, patria y justicia».

Como resumen del programa po
lítico electoral cabe apuntar que se 
declaran católicos y herederos de 
una tradición y de una historia, 
que defienden la unidad de España 
y la solidaridad de sus regiones; 
consideran a la familia como célula 
básica de la sociedad; quieren una 
política fiscal que se ajuste a los 
principios de equidad y justicia; 
sustituirán el sindicalismo horizon
tal o de clase por un sindicalismo 
integrador; reimplantar la pena de 
muerte; potenciarán en todos los 
órdenes las Fuerzas Armadas y las 
Fuerzas de Seguridad del Estado, y 
propugnarán una sólida .Cámara 
legislativa, cuyos parlamentarios 
serán elegidos a través de los cau
ces naturales: lugar de residencia, 
familia, trabajo e instituciones bá
sicas de la nación en los campos de 
la cultura, la enseñanza, la justicia, 
las Fuerzas Armadas y la Adminis
tración. En definitiva, con este úl
timo punto propugnan la elimina
ción ae los partidos políticos.

Ricardo Alba explicó a YA el 
porqué de este afán: «Un sistema 
político es válido cuando ofrece so-

luciones. Cuando es notorio que 
con la partitocracia se ha quebran
tado la unidad de la patria, el or
den moral, la economía, hay más 
inseguridad y ha aumentado el te
rrorismo, habrá que modificar el 
sistema. ¿No?»

El señor Alba manifestó a nues
tro diario que se presenta por To
ledo porque en los momentos difí
ciles cada uno tiene gue estar con 
su gente y, además, dice, por esta 
provincia también tiene posibilida
des de salir elegido. «Si en 1979 
obtuvimos más votos de Alianza 
Popular y el sistema se ha ido de
teriorando, es lógico pensar que 
obtendremos más votos ahora. Su
peraremos los 20.000 de los ante
riores comicios. También quiero 
decir que en la provincia, votar a 
AP es tirar el voto.»

El líder de Fuerza Nueva no du
da cuando nos da una definición de 
cada uno de los partidos que han 
perjudicado notablemente a Espa
ña, según él: «Alianza Popular es 
incoherencia y uno de los pilares 
de este sistema; UCD, oportunis
mo y nada más; CDS, algo nonato 
y una suarada; PSOE, marxismo y 
falta de libertad, y PCE, el PSOE 
elevado al cubo.»

Finalmente hablamos de la in
tentona de golpe de Estado, que en 
opinión de Ricardo Alba es un in
vento de UCD para robarle votos 
al PSOE. Es ridículo que durante 

. cinco días la prensa se dedique a 
hablar de tres hombres, que ei Go
bierno hable de civiles implicados, 
pero que no aparezcan por ningún 
sitio.

Según hemos podido saber de 
fuentes directas de los partidos po
líticos, durante la campaña pree
lectoral han detectado un hecho 
anormal respecto a la experiencia 
obtenida en 1977 y 1979: la mayor 
parte de los asistentes a los mítines 
son mujeres y jóvenes, en detri
mento del elemento masculino. 
Curiosamente, aquéllas apenas 
aparecían en las convocatorias pre
cedentes. Este hecho ha sido inter
pretado como una incorporación 
progresiva de las mujeres a la vida 
activa española, que tiene mayor 
importancia y significado aún en 
los pueblos, donde desgraciada
mente el elemento femenino ha es
tado de un modo secular posterga
do en la casa. También pudiera ser 
que la abstinencia masculina se ex
plique por las tareas agrícolas pro
pias de esta época. Precisamente 
por esto los mítines están siendo 
convocados a horas más tardías.
Protasio Angulo, cabeza de iista

El apellido juega un papel im
portante en la vida de todas las 
personas. Te abre puertas bloquea
das para otros, te da seguridad, 
elegancia, distinción y otros favori
tismos, siempre y cuando el apelli
do tenga su peso. Y lo que está 
claro es el papel fundamental que 
juega en las elecciones legislativas 
en el apartado para el Senado. Co
mo todos ustedes saben, la coloca
ción de los aspirantes a la Cámara 
Alta se hace, en lista única, por 
apellido. Los votantes de 1982 se 
encontrarán, en primer lugar, con 
el ex director provincial de Agri
cultura, Protasio Angulo, represen
tando a UCD. Le seguirán Berme
jo, de Falange Española de las 
JONS, y Enrique Bretaño, precisa
mente del CDS, rival de UCD. 
Quien ha tenido peor suerte ha si
do otra centrista, María Jesús To
rres, que aparecerá en el reverso de 
la lista.

NUEVO CONCESIONARIO 
PARA TOLEDO Y SU ZONA

LAND ROVER

SANTANA

Les ofrece sus servicios en 
nuevas instalaciones, situadas en la 
rretera Madrid-Toledo, kilómetro 
Teléfono 220 de Olías del Rey.
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DE
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RECAMBIOS, ACCESORIOS Y SERVICIOS
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los carteles de peligro desaparecen constantemente

Cazadores furtivos desafían 
a la muerte en el campo 
de prácticas de la Academia

Días atrás saltaba a la primera página de los diarios nacionales una 
triste noticia: la ciudad de Cartagena había vivido horas de angustia 
temiendo por la vida de varios niños cuyo juego infantil se convirtió en 
tragedia al penetrar en un campo de prácticas militares. Tomando 
como base este desafortunado incidente, y debido a que en Toledo existe 
un campo de 17 kilómetros cuadrados de estas características, YA de 
Toledo, con la colaboración de altos mandos de la Academia de Infante
ría, ha realizado una información al respecto, encontrándose con la 
sorpresa de que en este campo, y debido a la existencia en el mismo 
de caza menor, penetran con cierta asiduidad cazadores furtivos desa
fiando a la muerte por cobrarse una pieza. En este campo se hacen 
prácticas habitualmente a lo largo de todo el año con las armas-propias 
de infantería, como morteros, cañones, lanzagranadas, Cetme, subfu
sil, etc., por lo cual el acceso al mismo de civiles es muy peligroso.

En primer lugar, como señalába
mos al principio de la información, 
es preciso apuntar que el mencio
nado campo de prácticas está en
cuadrado en una amplia zona de 17 
kilómetros cuadrados y aproxima
damente limita al norte con el ba
rrio de Santa Bárbara y la 
carretera Nacional 401, que va ha
cia Ciudad Real; al este, con la 
misma carretera hasta el colegio de 
educación especial Virgen de la 
Blanca; al oeste, con la carretera de 
Cobisa hasta el cementerio de esta 
localidad, y al sur, desde dicho ce
menterio hasta el colegio de educa
ción especial. En todos estos lími
tes hay carteles que avisan del pe
ligro de la zona, y en algunos tra
mos se han colocado alambradas 
para impedir el paso. No obstante, 
según nos comentaba el jefe de la 
plana mayor de la Academia de In
fantería, estos carteles suelen ser 
lugar elegido por muchos ciudada
nos para practicar su puntería y de 
ahí que hayan de ser sustituidos 
continuamente: «Desgraciadamen
te —matizaba—, el sentido cívico 
de muchas personas deja mucho 
que desear, y estos carteles que 
avisan del peligró desaparecen 
apenas ponerlos. Hay que tener en 
cuenta que para poder alambrar 
todo el campo se necesitarían mu

chos millones de pesetas, y por eso 
sólo se tiene cercada, una pequeña 
zona. No obstante, esta deficiencia 
material se ve suplida por un ma
yor servicio de vigilancia que fun
ciona las veinticuatro horas del 
día, alternativamente. Para esta 
misión contamos con tres guardias 
jurados y una unidad militar que 
recorre con vehículos el campo.»

El tema de seguridad es, sin lu
gar a dudas, la parte más impor
tante del asunto y la pregunta sal
ta apenas sin pensar: ¿que medidas 
de seguridad se toman para evitar 
accidentes? La respuesta por parte 
de los portavoces militares surge 
igualmente rápida y precisa: «En 
primer lugar, se lleva un control 
exhaustivo de los proyectiles que 
se disparan, controlando de tal ma
nera los que no han explosionado. 
Si éstos no se han introducido en la 
tierra y es imposible su localiza
ción, un grupo de artificieros pro
cede a desactivarlos, y si no es así, 
desafortunadamente hay poco que 
hacer, estribando en ellos el peli
gro. Así, pues —señalaron—, la se
guridad en este tipo de control no 
es al 100 por 100, y normalmente 
estos proyectiles perdidos pueden 
explosionar bien cuando se produ
ce un incendio encima de ellos, 

bien si alguna persona remueve la 
tierra y los manipula. Este último 
riesgo nosotros como militares lo 
tenemos asumido y está dentro de 
los peligros de nuestra profesión, 
pero lo realmente inconcebible es 
que algunas personas se jueguen la 
vida por tan poca cosa.»

Una zona elegida por los 
furtivos

Con respecto a esto último, po
demos señalar que el campo de 
prácticas enclavado en nuestra ciu
dad recibe con cierta asiduidad la 
visita de cazadores furtivos, ya que 
en la zona hay abundantemente 
caza menor, sin olvidar, claro está, 
a algún que otro pastor que, aun 
habiendo sido advertido del peli
gro, penetra en la zona para que 
sus animales puedan pastar tran
quilamente: «Se nos ha dado el ca
so —comentaba el jefe de la terce
ra sección de la plana mayor— de 
un pastor que ha sido sorprendido 
cuatro veces en el mismo lugar y 
sobre el cual, para proteger su pro
pia vida, tuvimos que recurrir a la 
vía judicial. También nos consta 
que ha habido personas que han 
entrado en la zona a robar cuanta 
chatarra encontraba, pero estamos 
convencidos que en estos casos se 
trataba de ladrones profesionales, 
pues se dirigían a objetivos concre
tos en lugares poco peligrosos.»

Continuando con las medidas de 
seguridad, es preciso señalar, como 
se nos demostraba mediante un 
croquis perfectamente documenta
do, que existe en el interior del 
campo una zona denominada de 
impactos, que, como la misma pa
labra define, es donde se realizan 
las prácticas de tiro. Rodeando a la 
misma hay una amplia zona de se
guridad donde no existe peligro al

con aljibes de agua a presión y dis- 
linto material contra incendios.

guno. En este sentido, al ser pre
guntados si las zonas no militares 
colindantes con el campo pueden 
ser peligrosas, respondían rotunda
mente que no, ya que es preciso 
adentrarse mucho para invadir el 
campo de impactos propiamente 
dicho: «En principio, cada camino 
que se adentra en el campo está 
perfectamente señalizado por car
teles, y si se penetra en ellos es a 
sabiendas de lo que hay, y como 
segunda cuestión, a no ser que hu
biera un fallo logístico muy grande, 
casi imposible de que suceda, los 
terrenos colindantes al mismo es
tán tan alejados de la zona de tiro 
que ninguna de las armas que utili
zamos tienen tal recorrido.» No 
obstante, claro está, siempre exis
te, bajo nuestro punto de vista, un 
riesgo, aunque sea mínimo, tal co
mo ocurrió tiempo atrás en Colme
nar Viejo, donde, por un fallo al 
utilizar material de infantería pe
sado, se disparó contra una casa 
existente en los alrededores del 
campo.

Otro riesgo especialmente im
portante en un sitio de estas carac
terísticas son los incendios produ
cidos bien al explosionar el mate
rial utilizado, bien fortuitamente, 
como en otros muchos campos. Pa
ra prevenirlos, el Ejército ha colo
cado cortafuegos alrededor de la 
zona de impactos y además cuenta

Accidentes habidos en Toledo
Cambiando de tema, abordare

mos la cuestión responsabilidad si 
se produce un accidente, y en esto 
el Ejército se lava las manos, argu
mentando que al ser una zona pro
hibida para los civiles, si éstos se 
adentran en la misma la responsa
bilidad es de la propia persona y 
no de ellos. Pero, claro, este argu
mento no es válido cuando se trata 
de niños, a los cuales tachar de 
irresponsables es poco menos que 
absurdo. En los últimos cuatro 
años en Toledo se ha producido un 
accidente con niños, los cuales se 
introdujeron en el campo por la 
zona colindante con Santa Barbara 
e hicieron explotar un artefacto. 
Aunque no se han facilitado dema
siados datos al respecto, al parecer 
uno de los pequeños sufrió la am
putación de un dedo y algún otro 
heridas leves. Ante esto se podría 
buscar responsabilidades en los pa
dres, pero los argumentos carece
rían de base y el quid de la cues
tión podría estribar en la inexis
tencia de vallas o cercados metáli
cos en los campos.

Para terminar la información, 
sólo recordar que este campo se 
utiliza de forma habitual once de 
los doce meses al año y el peligro 
en el mismo es constante.
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García Tizón, a los empresarios de Talavera Ultima reunión de la Permanente

Lo que diferencia 
nuestro programa 
económico 
es la credibilidad

En la sesión del martes
se trataron quince temas
en dos minutos

Los representantes de Alianza Popular cerraron el pasado martes el 
ciclo de encuentros entre los empresarios de Talavera y los principales 
partidos políticos que se han venido desarrollando en los últimos días, 
y en los que se han presentado los programas económicos de las 
organizaciones políticas mayoritarias.

Los miembros socialistas de la Comisión Permanente del Ayunta
miento talaverano podrían ser incluidos próximamente en el libro 
«Guiness» de los récords, pues el pasado martes, según las afirmaciones 
hechas a este diario por José María Tapia y Julián González Esteban, 
aquéllos se ventilaron quince puntos de! orden del día de la sesión en 
el tiempo récord de tres minutos.

Representando al partido de 
Manuel Fraga estuvieron en la Fe
deración de Empresarios de Tala- 
vera Arturo García Tizón, primer 
candidato al Congreso por Toledo 
y presidente regional de AP; Jaime 
Suárez, candidato al Senado, y 
Mariano Diez, militante de AP, co
mo él mismo dijo, y experto en te
mas económicos. El peso de la reu
nión lo llevó García Tizón y, por su 
parte, Jaime Suárez, que abogó con 
fuerza por la revitalización de las 
exportaciones, se dejó llevar en al
gún momento por el tono electore
ro, llamándole la atención el mode
rador cuando ya había terminado 
su intervención.

García Tizón comenzó haciendo 
referencia al programa económico 
de AP en sus vertientes generales, 
apuntando, en primer lugar, que 
todo programa económico debe 
centrarse en la realidad a que se 
aplica, que todas las políticas gene
radas por el Estado deben estar 
coordinadas y que esas políticas 
han de estar inspiradas por una 
determinada filosofía política, en 
función de la cual los resultados 
serán de uno y otro signo. García 
Tizón bipolarizó la filosofía econó
mica en dos tendencias que hizo 
corresponder directamente con los 
programas de AP y del PSOE. El 
primero se fundaría en la filosofía 
de la libertad y el segundo en la de 
igualdad.

A continuación hizo un repaso 
somero de la situación económica 
española en la actualidad, diciendo 
que el balance es negativo.

Refiriéndose al programa alian- 
cista, dijo concretamente, respecto 
a la política presupuestaria, que se 
fijarán los ingresos y posteriormen
te los gastos y que el crecimiento 
del déficit no debería ser en ningún 
momento superior a la renta nacio
nal.

Sobre política fiscal, explicó las 
expectativas de AP en cuanto a fo-

mentar la inversión productiva y 
penalizar el atesoramiento impro
ductivo y, además, desgravación a 
las familias en función de las ren
tas obtenidas, plusvalías no espe
culativas exentas de impuestos, 
desgravación de la inversión pro
ductiva y adecuación de la admi
nistración tributaria.
Apoyo a la exportación

Jaime Suárez dio cuenta del 
programa de AP en cuanto a la 
política de reconversión industrial, 
comercio exterior y Mercado Co
mún. Hizo especial hincapié en la 
política de exportaciones, sobre la 
que dijo que «todo porvenir econó
mico español pasa por conseguir 
para nuestros productos su coloca
ción en mercados exteriores».

El candidato a senador apuntó 
que habría que proceder a la re
conversión total del INI, convir
tiéndolo en «holding» de exporta
ción y a dotar a España de amplias 
delegaciones económicas en el ex
terior.

Por su parte, Mariano Díaz se 
refirió a la política sectorial recogi
da en el programa aliancista, dete
niéndose especialmente en la cons
trucción y la vivienda y en las 
PYME. Sobre estas últimas dijo 
que AP les prestará una especial 
atención a través de diversas consi
deraciones sobre la legislación, aso- 
ciacionismo y laboral, fiscalidad y 
financiación y asesoramiento.

Durante el coloquio dejaron cla
ro que están contra todo tipo de 
medidas tendentes a la reducción 
de la jornada laboral o al aumento 
de las vacáciones. Respecto a sus 
diferencias con el programa econó
mico de UCD, quedó también claro 
que tan sólo les separa el hecho de 
que el partido gobernante ya ha 
tenido su oportunidad para poner
lo en práctica. AP, que tiene un 
programa muy similar, espera su 
momento.

La nueva marca sorprendió al 
resto de los miembros de la Comi
sión Municipal Permanente, que se 
incorporaron a la misma tres mi
nutos después de las seis de la tar
de y que ya no pudieron intervenir 
en el debate y aprobación de quin
ce de los dieciocho puntos de los 
que constaba el orden del día. Con
cretamente la reunión comenzó 
con la presencia de los concejales 
del PSOE José Lurueña, Claudio 
Pérez Borja y Eduardo García Ga
llardo, amén del alcalde, que, por 
fin, presidió una reunión de la Per
manente.

Ellos cuatro aprobaron los pri
meros doce puntos en el menciona
do tiempo récord; en el punto tre
ce, a las seis y dos minutos, llega
ron Francisco Rossell y Alejandro 
Moreno; en el dieciséis, a las seis y 
tres minutos, en los asuntos de trá
mite urgente, se incorporó José 
María Tapia, y un minuto más tar
de, Julián González Esteban. Ta
pia, tras una fuerte discusión con 
el alcalde, continuó hasta el final 
de la reunión, mientras que Julián 
González Esteban, poco después de 
llegar, hizo constar en ésta su im
pugnación de lo tratado y abando
nó la sesión por considerar que no 
se había respetado el Reglamento. 
La sesión concluyó, después de to
das las discusiones, sobre las seis y 
cuarto.

do que, por su parte, no estaba 
dispuesto a tolerar la «altanería y 
la grosería con que se manifestó el 
alcalde en la mencionada reunión 
de la Permanente cuando yo mis
mo pregunté qué pasaba allí que 
en tres minutos se llevaban apro
bados ya quince puntos. Contestó 
que ni Dios ni su padre dudaban 
de su actuación y que no iba a 
consentir eso por sus c...» Ante es
tas palabras, siempre según José 
María Tapia, éste contestó que 
moderase su vocabulario y le califi
có como «demasiado altanero, gro
sero y dictador».

Valorados en 400.000 pesetas

Le robaron una maleta 
con objetos de bisutería

Una maleta muestrario, que 
contenía objetos de bisutería por 
valor de cerca de cuatrocientas mil 
pesetas, fue sustraída en la maña
na del martes de un vehículo esta
cionado en la vía pública, mientras 
su propietario se encontraba en un 
establecimiento de relojería y joye
ría presentante parte del muestra
rio. José Luis Mateos Pérez era el 
propietario del vehículo en cues
tión, cuya portezuela trasera fue 
violentada para hacerse los ladro
nes con la maleta. El hecho ocurrió 
sobre las doce de la mañana, y el 
mismo ha sido denunciado en co
misaría.

Por otra parte, en los últimos 
días se han perpetrado dos robos 
en sendos pisos de nuestra ciudad, 
aprovechando sus autores la au
sencia de sus propietarios en el fin 
de semana. De un lado, el robo per
petrado en el domicilio de Miguel 
Cuadrado Moreno, en la avenida

General Yagüe, 2, del que los la
drones se llevaron joyas y efectos 
valorados en 350.000 pesetas, des
pués de forzar la puerta de entrada 
con una palanqueta. El otro, per
petrado en el domicilio de Pedro 
Lázaro Sánchez, en avenida de 
Muñoz Urra, 9, también tuvo como 
botín joyas y diversos efectos, aun
que en este caso aún no se ha podi
do precisar el valor de lo sustraído.

PRONTO 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento

Sinagoga, 3 
Tal. 22 33 68. TOLEDO

Tapia: «No tolero la grosería y la 
dictadura del alcalde»

Todo ello, según la versión que 
para este diario han dado de lo 
ocurrido el pasado martes los con
cejales Tapia, de UCD, y González 
Esteban, del PCE. El primero de 
ellos, precisamente en la mañana 
de ayer manifestaba a YA de Tole-

González Esteban: impugnación

Cuando esta polvareda polémica 
apenas se había pasado, Julián 
González Esteban se incorporó a la 
reunión y, disconforme también 
con lo que allí había ocurrido, ma
nifestó su intención de impugnar 
los acuerdos tomados, se levantó y 
se fue. El señor González Esteban 
explicó a YA de Toledo el por qué 
de su actitud: «Voy a impugnar la 
sesión porque una de dos, o no se 
ha respetado el Reglamento de Or
ganización y Funcionamiento de 
las Corporaciones Locales o la reu
nión no ha comenzado a las seis de 
la tarde como estaba señalada. Es 
imposible, si comenzó a las seis, 
que en tres minutos se puedan tra
tar y aprobar catorce puntos cuan
do el primero de ellos es precisa
mente la lectura y aprobación del 
acta de la sesión anterior, en la que 
se han de consumir entre quince y 
treinta minutos. Incluso pedí que 
constase en acta mi intención de 
impugnar los acuerdos. En cuanto 
a por qué ocurrió esto, por mi par
te pienso que se puede deber al 
interés del grupo socialista de

Huelga de funcionarios 
municipales para el lunes

Los funcionarios del Ayuntamiento talaverano, tal como decidieran 
en asambleas precedentes, irán a la huelga el próximo lunes si para 
entonces no se ha dado aún una respuesta clara y definitiva a sus 
reivindicaciones. Esta decisión se ha tomado tras aar varios plazos a 
la Administración Municipal con el intento de posibilitar unas nego
ciaciones que evitaran esta medida radical y que en última instancia 
no se han entablado debido a que no se ha producido ni un mínimo 
intento de negociación por parte de la alcaldía.

Los funcionarios, a instancias de las decisiones tomadas en la 
última asamblea, han recogido estos días firmas entre los distintos 
servicios que, aunque aún no se ha hecho público el número de las 
mismas, parece que ha mostrado la decisión mayoritaria por ir a la 
huelga. Estas firmas le serán entregadas al alcalde a la vez que se le 
comunicará la postura de huelga tomada.

Nos han contado
... que entre bastantes militantes de base 

de Alianza Popular en Talavera existe cierto 
malestar por lo que consideran como una in
justa marginación sufrida por uno de los per
sonajes que más han luchado por Alianza Po
pular en los últimos años y que ahora se ha 
encontrado con el olvido de muchos de los 
que en su día le negaron el apoyo. Nos referi
mos, como habrán adivinado aquellos de 
nuestros lectores que estén próximos a Alian
za Popular, a Isidro Navarro Fernández, can
didato de este partido a las últimas elecciones 
municipales, hombre siempre afín a AP y 
quien dio la cara en las pasadas elecciones 
generales cuando Alianza Popular no era lo 
que es ahora y la labor de captación del voto 
mucho más complicada. Isidro Navarro, de la 
noche a la mañana, ha sido olvidado y margi
nado, según piensan algunos, por los actuales 
dirigentes de AP en nuestra ciudad, entre los 
que se encuentran —dicen— quienes cuando 
Isidro Navarro solicitaba ayuda para el parti
do se la negaban destempladamente. Y, claro, 
entonces, cuando Isidro Navarro trabajaba 
por el partido, Alianza Popular no había ga-

nado en Galicia ni había quedado segunda en 
Andalucía. Ahora todo es distinto.

... qüe para los que también esta tempora
da todo parece ser distinto, es para los árbi
tros de fútbol-sala que contrató el Ayunta
miento para el recientemente celebrado Tor
neo de Ferias. Y es que los señores árbitros se 
vieron desagradablemente sorprendidos 
cuando a la hora de cobrar las cantidades 
preestablecidas se encontraron con la «nove
dad» de que de esas cantidades percibían sólo 
parte, porque un tanto por ciento muy signifi
cativo quedaba en poder del Ayuntamiento 
en concepto de retención para el pago a Ha
cienda o no sabemos qué gaitas. Hacienda, 
impuestos, retenciones..., ¡vaya usted a saber! 
Lo cierto es que los árbitros, sorprendidos por 
este hecho, no supieron cómo reaccionar. Uno 
de ellos; incluso, no se lo pensó y dejó el 
dinero sobre la mesa, porque «limosnas no 
quería». Ahora el Ayuntamiento busca árbi
tros para que se puedan llevar a cabo los 
distintos torneos. ¿Los encontrará?

... que lo de la moción de censura contra el

aprobar cuanto antes y sin la pre
sencia del resto de los miembros de 
la Permanente ciertos temas polé
micos. Por ejemplo, el del punto 
cuatro y el de las certificaciones de 
obras contenidas en el orden del 
día. Lo cierto es que yo impugnaré 
la sesión ante el Gobierno Civil, 
porque entiendo que en tres minu
tos no se pueden tratar catorce 
puntos sin incumplir el Reglamen
to. En cuanto a cómo calificar lo 
ocurrido, prefiero no hacerlo por el 
momento.»
Los intereses del alcalde

Dos son los temas que para el 
señor González Esteban quiso 
«quitarse de enmedio» el alcade sin 
la presencia de los miembros de la 
Permanente representantes de 
otros partidos políticos distintos al 
PSOE. El primero de ellos, según 
el portavoz comunista en el Ayun
tamiento, es el de la licencia de 
apertura de establecimientos soli7 
citada por Vicente Heses, S. A., pa
ra una unidad de ITV en el kilóme
tro 113 de la Nacional V, que fue 
informado favorablemente por los 
representantes socialistas en la 
Permanente. «En este terreno, por 
parte del propietario —dice Julián 
González Esteban— se solicita li
cencia de apertura para una activi
dad industrial en un terreno que 
está en litigio con el Ayuntamiento^ 
desde hace varios años, precisa
mente en cuanto a la actividad a 
desarrollar allí. El PSOE ha cam
biado ahora radicalmente su pos
tura, da el informe favorable y an
tes estaba de acuerdo en no autori
zar la actividad industrial. Y apro
vechan la ausencia del PCE en la 
Permanente para dar el informe 
favorable.»

El otro tema polémico era el de 
la aprobación de tres certificacio
nes de obras municipales que ya 
habían suscitado polémica en otras 
reuniones en cuanto a los valores 
de las mismas. «El alcade ha tenido 
un interés especial, según se ha de
mostrado, en solventar estos temas 
sin la presencia de los representan
tes del Partido Comunista. Mien
tras que en otras ocasiones hemos 
esperado hasta veinte minutos pa
ra que acabara una conversación 
del alcalde en su despacho y empe
zar la reunión, esta vez en tres mi
nutos se ha solventado todo. La 
actividad no puede ser más negati- 

■ va», confluyó el señor González Es
teban.

Esto fue, en fin, lo que dio de sí 
la reunión que la Comisión Muni
cipal Permanente de nuestra ciu
dad celebró el pasado martes. El 
resto de los acuerdos carecen de 
interés especial y, por otra parte, 
pueden quedar en nada de prospe
rar la impugnación que va a pre
sentar el concejal comunista ante 
el Gobierno Civil de nuestra pro
vincia. Habrá que esperar, por tan
to, a ver en qué queda todo.

alcalde, a presentar por los concejales de 
Unión de Centro Democrático, parecé que va 
en serio y que estos días se están andando los 
pasos necesarios para llevar a cabo la idea. 
Por lo pronto, hemos podido saber, porque 
nos han contado, que el Partido Comunista 
estaría dispuesto, a través de sus concejales 
en nuestro Ayuntamiento, a apoyar esta mo
ción de censura, si bien pondrian como condi
ción el que sea una moción «única y exclusiva
mente técnica, dejando de lado cualquier tin
te político y sólo encaminada a dar una mayor 
transparencia y claridad a la gestión munici
pal». El alcalde lo puede pasar mal en las 
próximas fechas, porque los concejales de 
UCD están dispuestos a apretarle los tornillos 
y los del PC incluso apoyarían a éstos, siem
pre que se respeten sus condiciones. Por cier
to, y ya en tono de broma, que al alcalde se 
le conoce ahora con el apelativo del Re- 
nault-9, porque dicen que es «el dueño del 
asfalto». Es un apelativo sin más. Es una bro
ma. Lo que no es broma es lo de la moción de 
censura.
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Angel María Ferrero, candidato número 5 
al Congreso por UCD________________ ____

«Si nuestro partido gana, 
España tendrá cuatro años 
de sosiego»

Nacido en Cebolla y con la edad ideal para la política, 
cuarenta años, Angel María Ferrero es, sin duda alguna, 
uno de los mejores conocedores de la provincia. Como 
secretario de Acción Municipal de UCD en Toledo, ha 
recorrido uno a uno cada uno de los pueblos de cada una 

...de las comarcas, incluso los que están fuera de su 
jurisdicción, y siempre ha estado metido en cualquier 
problema que surgiese, por pequeño e insignificante que 
pareciera.

Como político, Angel María Ferrero se afilió a UCD en 
1977 y, además de diputado provincial, es presidente de 
la Comisión de Beneficencia y Obras Sociales de la 
Diputación Provincial. Pero el pluralismo de Angel María 
Ferrero es mucho más amplio. En la actualidad es agri
cultor y al mismo tiempo director-gerente de una indus
tria conservera. Esta doble condición de industrial y 
campesino hace que sea un profundo conocedor de la 
problemática de la pequeña y mediana empresa indus
trial y agrícola. Ahora, con su presentación como núme
ro cinco en las listas de UCD al Congreso, el partido ha 
encontrado un hombre valioso y humilde que encaja 
perfectamente dentro de un equipo conjuntado y armo
nioso.

—Usted entró en el mundo de la política en 1977. 
Desde entonces, ¿cuál ha sido su máxima satisfacción?

—Pienso que lo más importante ha sido la labor 
vocacional en el tiempo que llevo afiliado a UCD. Desde 
ese momento me he sentido muy satisfecho de la plena 
identificación con un partido político en el que se pueden 
hacer muchas cosas. Me enorgullece también haber 
desempeñado cargos de responsabilidad como miembro 
de la ejecutiva provincial y de mi labor dentro de la 
Diputación.

— ¿Cómo debe ser un político ideal?
—La primera cualidad debe ser la vocación política y 

luego la honestidad y la ilusión por llevar a la vida 
pública una ideología profunda que se profesa. Pero para 
todo ello, por supuesto, hace falta una preparación 
exhaustiva.

*•*-*- —¿Cómo llegó a la política Angel María Ferrero?

—Sin duda, por vocación. En la Universidad yo llegué 
a sentir inclinaciones por hacer algo en este campo, que 
en aquella época estaba vedado. Cuando tuve acceso a 
la vida política, siempre puse las libertades al servicio de 
UCD, intentando hacerlo lo mejor posible.

— ¿Qué problemas son los que de un modo más 
nítido afectan a la nación y a la provincia?

— De España, en general, me preocupa enormemente 
la consolidación del sistema democrático y, por supues
to, la solución de cualquier problema, sea de la índole 
que sea. En cuanto a la provincia, por mi inclinación, 
dentro de la Diputación, a ellos, los temas asistenciales 
son los que requieren una especial dedicación para la 
consecución de los objetivos que nos hemos marcado.

— ¿Qué concepto tiene del toledano encuadrado en la 
sociedad?

—La sociedad toledana es íntima en la concepción de 
la vida familiar y entrañable. Yo estoy seguro que las 
grandes decisiones se toman en familia, y por ello el 
voto para las próximas elecciones saldrá de la tertulia 
familiar. De un modo más concreto, yo diría que el 
toledano es conservador en aspectos fundamentales y al 
mismo tiempo progresista en cuanto al modelo de socie
dad. Pienso que es una persona que sabe lo que le 
interesa en cada momento y es eminentemente práctico.

—Si estuviera en su mano, ¿qué pondría o eliminaría 
de la vida política española?

—Ni quitaría ni añadiría nada, porque me considero 
plenamente identificado con la Constitución, que es el 
marco fundamental de la política española. Yo, la ver
dad, estoy francamente contento de que la vida política 
española se desenvuelva como lo hace hasta ahora, 
aunque es cierto que hay que pulir los estilos de determi
nados partidos políticos.

— ¿Qué puede ocurrir en las próximas elecciones?
—Como militante de UCD espero que nuestro partido 

triunfe, porque la oferta que proponemos cautivará a la 
sociedad toledana y será buena para España. Creo que 
dentro de UCD se Conseguirá vivir con sosiego cuatro 
años más.

UCD
DA RESPUESTA A...

LAS AUTONOMIAS 
Y LA UNIDAD DE ESPAÑA

Como en más de una ocasión ha señalado Landelino Lavilla, 
presidente de UCD a nivel nacional, la organización del Estado de 
las autonomías es otro de los grandes temas de preocupación que 
se ha planteado nuestro partido.

En realidad, el proceso autonómico iniciado por UCD ha sido un 
experimento histórico para resolver antiguos problemas, agravios, 
desequilibrios o injusticias, y, al mismo tiempo, creemos que es 
la mejor forma de fortalecer los vínculos de convivencia entre 
todos los españoles. Y para finalizar ese proceso que iniciamos en 
su día pensamos que se necesita tiempo, experiencia, acomoda
ción y buen sentido.

Así, pues, UCD cree que en la próxima legislatura habrá que 
asumir la conclusión del proceso de construcción del Estado de las 
autonomías, siempre dirigido por el pleno respeto a la Constitu
ción y la indisoluble unidad de España.

En este sentido, nuestro partido opina qua es fundamental la 
tramitación completa de los estatutos de autonomía de Baleares, 
Castilla-León, Extremadura, Madrid, Ceuta y Melilla antes de 
febrero de 1983.

Igualmente es necesario completar el proceso de transferencias 
de funciones y servicios a las comunidades autónomas, así como 
el perfeccionamiento del sistema de financiación da las mismas, 
siempre manteniendo el principio de solidaridad y asegurando el 
equilibrio financiero del Estado.

Por último, UCD considera imprescindible armonizar la celebra
ción de elecciones regionales, procurando que coincidan las fechas 
en toda España, y mantener la LOAPA en los términos que 
dictamine el Tribunal Constitucional.

Pensamos, por tanto, que nuestro programa en lo que a auto
nomías se refiere sigue una línea coherente con lo que iniciamos 
hace tiempo y que hoy es imprescindible finalizar.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

DIA HORA PUEBLO LOCAL

CANDIDATOS 7 1,00 CEBOLLA Edificio de la cooperativa
7 8,00 CALERA Y CHOZAS Bar Pecci

AL CONGRESO 7 4,00 ALCAÑIZO Ayuntamiento

7 6,00 TORRALBA DE OROPESA Plaza

Rafael Arias-Salgado. 7 8,00 LAGARTERA Pub Lord Hamilton

7 5,00 PEPINO Ayuntamiento
Gregorio Peláez.

7 9,00 MEJORADA Pista Micer
Leopoldo Sepúlveda. 7 9,00 MENASALBAS Ayuntamiento
Lamberto García. 7 5,00 NAVALCAN Ayuntamiento

Angel María Ferrero. 7 12,00 PARRILLAS Ayuntamiento

7 7,00 LA IGLESUELA Ayuntamiento

7 7,00 MESEGAR Ayuntamiento

7 8,30 ERUSTES Ayuntamiento

8 8,00 VALMOJADO Ayuntamiento

CANDIDATOS 8 9,00 CASARRUBIOS M. Discoteca Monchi

8 8,30 LA MATA Mesón del Cerro

AL SENADO 8 12,00 SEVILLEJA y anejos Ayuntamiento

8 9,00 LA NAVA DE RICOMALILLO Ayuntamiento

José Luis García Ferrero. 9 7,00 POLAN

Protasio Angulo. 9
9

7,00
9,00

NAVAHERMOSA
GALVEZ

Cine Rivera
Salón de actos F. P. San Agustín

María Jesús Torres.
9 9,00 MENASALBAS Ayuntamiento

9 8,30 BURUJON Cine Sagrarito

VOTA UCD. EL CENTRO
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— TniFnn AGRARIO

Medida de tiempos 
del trabajo agrario
L

OS usos del binomio método-tiempo, resultado de la aplicación de la medida de los tiempos de trabajo 
agrario, son muy numerosos. Como muestra vamos a clasificar y enumerar algunos de ellos.

Respecto a los equipos humanos del sector del campo, hay que favorecer un lenguaje común 
respecto a los tiempos de trabajo. Potenciar la capacidad de la dirección, técnicos, mandos interme

dios y representantes del personal. Facilitar la gestión y organización de los equipos de trabajo, grupos 
autónomos y semiautónomos. Determinar la carga o tiempo total de los trabajos. Determinar las personas 
necesarias para uno o varios trabajos. Redistribución de los trabajos; los tiempos medidos correctamente 
constituyen una garantía a ser respetados tanto por el personal directo como por el indirecto. Mediante la 
medida de tiempos se puede saber con rigor que la labor encomendada ha sido realizada según plazo, calidad 
y tiempo.

Apoyos al sector agrario

Instalaciones de depósitos 
de gasóleo

Entre los acuerdos de la comisión especializada del FORPPA sobre 
los precios agrarios regulados en la campaña 1982-83 y actuaciones 
en apoyo del sector agrario se incluyen en el programa de contención 
de la elevación del coste de los «inputs» y reducción de los gastos de 
fuera del sector las actuaciones, sin reflejo presupuestario directo, 
relativas al gasóleo, que se indican a continuación: ’

También es muy conveniente saber que la labor ha 
sido realizada según lo previsto, pues esto produce 
satisfacciones, tanto en el personal que lo realiza como 
en el personal indirecto relacionado con dicho trabajo. 
Los tiempos medidos constituyen una pauta, una 
orientación precisa para el seguimiento del trabajo, 
tanto para el personal que lo realiza como para el que 
lo dirige. Facilita la programación y selección de los 
trabajos a mejorar. Para saber con mayor precisión si 
interesa o no subcontratar. Con apoyo al estableci
miento y plazos en las subcontratas, facilitar el conoci
miento integral de un centro de producción de bienes 
o servicios, taller, oficina, etc., a corto plazo. Facilitar 
el diagnóstico sobre los puntos fuertes y débiles de un 
centro de producción de bienes o servicios. Facilitar la 
incorporación y puesta a punto de los nuevos mandos 
directivos e intermedios, personal en vías de promo
ción, etc., a áreas o niveles superiores.

Otro de los aspectos encaminados a conseguir lo 
aquí propuesto es equilibrar cadenas y líneas de pro
ducción. Planificar el trabajo. Seguir el cumplimiento 
de los plazos. Verificar los resultados o rendimientos. 
Determinar los costes de los trabajos. Determinar los 
costes del personal. Para resaltar las mejoras en las 
condiciones y medios de trabajo. Base imparcial para 
el diálogo entre la dirección y personal cuando se trata 
de salarios y tiempos. Reducir tensiones en trabajos 
no medidos o medidos deficientemente. Mejorar las 
condiciones del trabajo y capacidad del personal. Me
dir el progreso del período de entrenamiento. Deter
minar el grado de estabilización de un cierto método 
de trabajo. Detectar cuellos de botella. Distribución 
estacional de las personas. Prevenir el excedente de 
personal por una acción determinada y ocuparla debi
damente. Facilitar el estudio de compatibilidad, en 
cuanto al tiempo, del trabajo agrícola con el de la 
industria local. Prever el número de horas reales de 
que se puede disponer en una zona rural antes de 
implantar una industria. Como índices de eficacia de 
la dirección y responsables de la gestión y administra
tiva. Base de los incentivos por rendimiento del perso
nal directo e indirecto.

Medios físicos de producción 
y transporte agrarios

Calcular la utilización efectiva de los medios físicos 
de producción y transporte. Resaltar la necesidad de 
mejora de los medios físicos de producción y transpor
te. Prever la capacidad de los medios físicos. Prever la 
carga de los medios físicos. Seguir el cumplimiento de 
los plazos. Reducir el plazo de amortización de los 
medios físicos al facilitar su mejor aprovechamiento. 
Resaltar los puntos débiles o los cuellos de botella por 

falta de capacidad u otras circunstancias. Calcular el 
número de medios físicos necesarios para una cierta 
producción o pedido. Distribución estacional de los 
medios físicos.

Materiales de partida en la elaboración, 
cultivo o explotación animal

Determinar y comparar los tiempos de preparación. 
Determinar los tiempos y compararlos en la elabora
ción, cultivo o explotación animal. Determinar la utili
zación de materiales y energía. Determinar tiempo de 
almacenamiento y espera por los materiales en curso. 
Aprovechar al máximo materiales y energía. Colaborar 
en la obtención de variedades y razas. Colaborar en la 
adquisición de materiales. Ayudas a seleccionar mate
riales, semillas, plantas y animales.

Producto o equipo de producción agraria

Calcular los tiempos superfinos para eliminarlos o 
reducirlos. Seleccionar el conjunto de métodos de tra
bajo con los medios existentes para la fabricación de 
un determinado producto o servicio. Comparar y se
leccionar diseños en cuanto a su fabricación y puesta 
en marcha. Determinar los tiempos de mantenimiento 
y utilización de un producto o equipo de producción. 
Determinar y estabilizar el costo. Base de partida y 
estímulo para nuevas mejoras. Establecer presupues
tos. Dar plazos de entrega. Estabilizar los métodos. 
Determinar los tiempos o carga de trabajo. Planificar 
el trabajo. Seguir los plazos de fabricación, cultivo o 
explotación animal.

Además de los usos anteriormente enumerados, es
tas técnicas también se utilizan para colaborar en la 
difusión de la cultura. Colaborar para que se valoren 
y cuiden más las cosas. Conocer la distribución en el 
tiempo de trabajo. Fijar plazos de tiempo para cual
quier acción. Fomentar la voluntad innovadora. Sim
plificar los problemas de dirección. Ayudar a mante
nerse una empresa, comarca, región o estado. Saber el 
peso en tiempo y esfuerzo que supone un cierto traba
jo. Garantizar el progreso y estabilización del trabajo. 
Colaborar en los planes científicos. Colaborar en la 
ejecución de un proyecto.

La medida de los tiempos de trabajo, bien realizada, 
es uno de los medios más eficaces para mantener el 
funcionamiento óptimo alcanzado en la empresa en su 
conjunto. Podemos resumir que el resultado de la 
medición de los tiempos, método-tiempo, se usa para 
prever, comparar en tiempo y actuar en consecuencia.

Francisco NAVARRO CHICA
Ingeniero agrónomo

«Se abordará en el plazo de tres 
meses el establecimiento de pues
tos de distribución de gasóleo por 
las cooperativas, SAT, cámaras 
agrarias y agrupaciones u organi
zaciones de agricultores para sus 
propios socios. En el año 1983, 
parte de las actuales ayudas direc
tas al gasóleo se destinarán a ayu
dar la financiación de la red de 
distribución de este producto por 
los agricultores.»

Dentro del mismo programa, y 
entre las actuaciones con consig
nación presupuestaria, aparece la 
cifra de 50 millones de pesetas en 
el presupuesto de 1983 con el fin 
de atender «subvenciones para 
instalación de depósitos a entida
des».

Desde el establecimiento de los 
acuerdos anteriores, la Dirección 
General de Producción Agraria ha 
venido manteniendo conversacio
nes con la Delegación del Gobier
no en Campsa a fin de analizar las 
peticiones formuladas, estudiar 
las posibilidades de actuación y 
establecer los mecanismos para su 
desarrollo.

Como consecuencia de las ges
tiones efectuadas —gestiones que 
se mantendrán permanentemen
te— se ha puesto de manifiesto la 
excelente receptividad de la Dele
gación del Gobierno en Campsa 
hacia los problemas de suministro 
de gasóleo al sector agrario y con
cretamente hacia las peticiones de 
surtidores y depósitos de almace
namiento objeto del acuerdo del 
FORPPA que se contempla en el 
presente escrito, habiéndose re
suelto favorablemente diversas 
peticiones de cámaras y cooperati
vas agrarias de diferentes puntos 
de España.

En consecuencia, a continua
ción se da un avance de la trami
tación a seguir para la concesión 
de aparatos surtidores o instala

ciones fijas de almacenamiento y 
para solicitar las subvenciones 
que el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación pueda con
ceder de conformidad con lo seña
lado en los acuerdos del FORPPA 
anteriormente reseñados:

— Los interesados se dirigirán 
por escrito a la Delegación del Go
bierno en Campsa, Capitán Haya, 
41, Madrid, o a sus delegaciones 
provinciales, de acuerdo con las 
normas y especificaciones que di
cho organismo tiene en vigor, soli
citando de dicho organismo la 
concesión de un aparato surtidor 
o instalación de depósito para 
consumo propio.

— Tales solicitudes serán estu
diadas por Campsa, quien, con los 
asesoramientos precisos a los inte
resados, concederá, si procede, la 
instalación de aparato surtidor o 
depósito para consumo propio en 
las condiciones de explotación y 
suministro que tiene establecidas.

— Obtenida la concesión y rea
lizada la construcción y puesta en 
funcionamiento, los interesados 
que deseen acogerse a la subven
ción que pueda otorgar el Minis
terio de Agricultura, Pesca y Ali
mentación presentarán en las di**' 
recciones provinciales de dicho 
Ministerio las solicitudes corres
pondientes de acuerdo con las 
normas que a tal efecto se esta
blezcan, una vez aprobados los 
presupuestos generales del Estado 
para 1983.

— Dichas solicitudes, previo 
estudio e informe, serán remitidas 
a la Dirección General de la Pro
ducción Agraria para la concesión 
de las subvenciones a que pudie
ran tener derecho —de conformi
dad con las expresadas normas—, 
que se abonarán con cargo a la 
partida de los expresados presu
puestos del Estado para 1983 que 
recoja la consignación asignada a 
este fin.

Seguro de cereales 
para pedrisco 
e incendios

Se constituyó en Toledo la comi
sión provincial de seguimiento del 
seguro integrado de cereales, deba
tiéndose los criterios de selección 
de las zonas y el análisis de l$s 
datos de aseguramiento de cereales 
contra pedrisco e incendios. La 
distribución del seguro se acordó 
de la siguiente manera:

Consuegra, Madridejos y Turle- 
que, 750 hectáreas; Ocaña, La 
Guardia y Villatobas, 750 hectá
reas; Yuncos, Cedillo del Condado, 
Illescas y Esquivias, 500 hectáreas; 
Val de Santo Domingo, Maqueda y 
Alcabón, 500 hectáreas; Calera y 
Chozas, 500 hectáreas, y San Mar
tín de Pusa, 500 hectáreas.

__ Cocina regional
GAZPACHO REGIONAL

Se pone el aceite en la sartén 
hasta freír. Se fríen los ajos, se 
agrega la perdiz y el conejo, y 
cuando está a medio freír se le 
agrega el jamón y las setas y, 
últimamente, el tomate picado 
para terminar todo de freírse. 
Se cubre de agua para que cue
za la carne, el tomillo, romero y 
laurel. Una vez cocido se le 
agrega la torta de gazpacho cor
tada a trozos pequeños (torta 
de harina). Se deja cocer hasta 
que la pasta esté blanda y que
de jugosa, pero con muy poco 
caldo. El tiempo.de cocción de 
la torta oscila entre doce y 
quince minutos. Tanto el tomi
llo como el romero se hierven 
durante tres minutos y se reti
ran para que no suelten las ho
jas-. .. .

— Octubre que fina claro, favorece a lo sembrado.
— Si en octubre sientes frío, a tus animales da abrigo.

Refranero

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

PROVINCIA
Cebada Cordero Oveja Porcino Leche oveja

2 carreras 6 carreras Hasta 15 Kg. Hasta 25 Kg. Selecto Normal
Albacete .......................... ... 16,85 17,35 400 . 350 70 127 115 73
Tendencia .................... ... Estable Estable Baja Baja Estable Baja Baja Estable
Ciudad Real................... ... 18 17,50 420 260 60 140 _ 85
Tendencia .................... ... — — Estable Estable Estable Estable — Estable
Cuenca ...... ...................... .... 17 17,25 390 . 250 _ 119 3.500 9,5
Tendencia .................... — —. — — — —
Guadalajara ................... .... 17,50 17 350 240 60 120 118 72
Tendencia .................... .... Estable Estable Estable Estable Estable Baja Baja Estable
Toledo.............................. .... 18 17,50 405 320 70 128 125 70
Tendencia .................... .... Estable Estable Baja Estable Estable Estable Estable Baja

OTKOS PRECIOS

Avena: A 18 en Albacete y 17,30 en Toledo. Yeros: A 31 en Albacete, 30 en Guadalajara y 30 en Toledo. Vezas: A 40 en 4Albacete, 50 en 
Guadalajara. Lentejas: A 50 en Cuenca y 60 en Guadalajara. Alfalfa: A 13 en Ciudad Real, 12 en Cuenca, 12 en Guadalajara y 13 en Toledo. 
Garbanzos: A 80 en Guadalajara y 90 en Toledo. Patatas: A 17 en Guadalajara y, Toledo. Añojo: A 195 en Ciudad Real, 180 en Guadalajara y 337 
en Toledo. Conejo: A 200 en Albacete, 190 en Cuenca, 173 en Guadalajara y 175 en Toledo. Vino blanco: A 129 en Albacete, 135 en Guadalajara 
y 132 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete, 180 en Guadalajara y 137 en Toledo. Aceite oliva: A 200 en Albacete, 180 en Guadalajara y 175 
en Toledo. Leche cabra: A 35 en Guadalajara. Lana oveja: A 93 en Albacete. Girasol blanco: A 45 en Cuenca. Girasol negro: A 44 en Cuenca y . - 
41 en Toledo. Ajos: A 60 en Albacete y 80 en Cuenca. Almendra: A 55 en Albacete. Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Centeno: 
A 40 en Ciudad Real y 18 en Toledo. Mimbre: A 65 en Cuenca. Azafrán: A 83.000 en Cuenca y 69.000 en Toledo. Champiñón: Á 78 en Albacete 
y 100 en Cuenca. Manzana: A 22 en Albacete. Tomate: A 8 en Toledo. Cebolla: A 6 en Albacete, 5 en Ciudad Real y 9 en Toledo. Pimiento: A 
35 en Ciudad Real y 9 en Toledo. Melón: A 16 en Ciudad Real.

(Datos facilitados por la consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha)

tiempo.de
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____ —Consuegra_____________________________  

La vendimia genera 
el pleno empleo 
por unos días

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero.
A los pueblos de la Mancha, caracterizados por su principal 

producción agrícola, el viñedo, les ocurre igual que a Madrid en un 
puente largo: se quedan vacíos. Pero no es porque sus moradores se 
vayan de holganza, ni muchos menos; es que todos, y este «todos» 
hay que aceptarlo en todo el sentido de la palabra, se han lanzado 
al campo, en donde precisamente, en estos días primeros del otoño 
está al aire libre, sin toldos ni más defensas contra las veleidades 
del tiempo, el fruto de la vid, que durante muchos meses antes ha 
estado siendo esperado, sudado y mimado con laboriosas faenas de 
cultivo, y en donde el sufrido labrador manchego tiene depositadas 
todas sus esperanzas de subsistencia y, en muchos casos, toda su

_________ Ocaña________________________________________________________ _

fortuna.
Pues sí, desde hace unos días 

Consuegra está despoblada; todo 
el elemento humano disponible, 
y aquí viene la explicación del 
todo, pues en él la ocupación co
rresponde tanto a los que desde 
muy de mañana, en toda clase de 
medios, han salido a las viñas, 
como a los abuelos y abuelas que 
han quedado, contadísimos, en 
las casas cuidando de los nietos o 
de algún enfermo. Y hasta los 
centros escolares, quiérase o no, 
están al albedrío de esta circuns
tancia, ya que la uva ante cual
quier veleidad del tiempo debe 
estar cuanto antes en los lagares, 
y sobre todo este año por la bo
nanza del veranillo de San Mi
guel, propicia a esquilmar cuanto 
antes la cosecha. De aquí nuestra 

‘ definición de «pleno empleo», 
que, según los avances más gene
ralizados, puede durar buena 
parte del mes, puesto que la cose
cha se considera normal y se pre- 

- cisan muchas manos para reco
gerla.

Por lo que respecta a precios 
del producto viene siendo cos
tumbre de mucho tiempo atrás 
definirlo posteriormente; una vez 
terminada la recolección hay un 
consenso previamente aceptado. 
Las cooperativas, que son varias 

y absorben la mayor parte de la 
producción, vienen haciéndolo 
por grado y hectolitro; las bode
gas particulares se acomodan un 
tanto a la media general orienta- 
tiva de estos otros centros de ma
yor importancia, pero siempre, 
como decimos, existe ese pacto 
convencional entre viticultores y 
vinicultores. A la hora de iniciar 
la recolección nadie, especial
mente los pequeños agricultores, 
se para a especular precios, sino 
que lo importante, como ha ocu
rrido este año, que se adelantó la 
recolección varios días, es recoger 
el fruto del campo y ponerlo a 
salvo de cualquier contingencia. 
Los jornales se pagarán, eso sí, 
con arreglo a los convenios esta
blecidos. Y esta parte alícuota, 
muy importante para la econo
mía doméstica por el porcentaje 
humano ocupado en estos menes
teres, será la que más repercuta 
también de inmediato en la vida 
ciudadana, que supondrá una 
reacción en las actividades mer
cantiles, comerciales, servicios de 
uso y consumo y, por ende, en el 
ambiente general. Así que lo bue
no sería que este «pleno empleo» 
coyuntural durase mucho 
tiempo.

Gracias a los trabajos agrícolas 
no hay paro

OCANA. Servicio especial „ condiciones, a pesar de que está
La actividad económica de Ocaña, y aunque el número de habitantes 

y su situación geográfica parezcan indicar lo contrario, es eminente
mente agraria. Alrededor de un 80 por 100 de la población activa de la 
localidad se dedica a las tareas del campo, mientras que el otro 20 se 
reparte entre el sector del comercio y el de la industria.

Los recursos agrarios y los cultivos de la comarca están dedicados 
casi íntegramente al secano, si bien existen unas 1.200 hectáreas de 
viñedo, unas 600 de olivo y otras 200 de regadío. Las industrias de la 
localidad tampoco son grandes y una gran mayoría no tienen más de 
diez empleados.

Vista así la situación, podría 
pensarse que el paro es enorme en 
el pueblo, y, sin embargo, su tasa 
de desempleo ronda el 2 por 100, 
exiguo porcentaje si se compara 
con otras zonas de la provincia e 
incluso de España. La clave de este 
éxito se encuentra también para
dójicamente en el sector oe la 
construcción, ya que la realización 
de edificios y la reconstrucción de 
monumentos históricos como el pa
lacio de las Cárdenas brindan un 
puesto de trabajo temporal a la 

Madridejos____________________________________________________

Inauguración del curso escolar en el instituto
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

Aunque Madridejos se encuentra en plena recolec
ción de vendimia, y esto lleva consigo una gran ausen
cia de la población hacia las viñas y majuelos, se ha 
inaugurado en esta población el curso escolar en el 
instituto de bachillerato.

En el curso, que se ha inaugurado con una misa en 
la ermita del Cristo, nos informaba la directora, Ado
ración Estela González García, tomaron parte alrede
dor de 300 alumnos, procedentes casi en un 50 por 100 
de Madridejos, y el resto de las vecinas poblaciones de 
Consuegra, Urda y Camuñas. La capacidad del centro 
es para más de 400 alumnos. Estos alumnos estarán 
atendidos por 21 profesores, de los que dos son cate
dráticos; doce, agregados; cuatro, PNN, y tres, profe
sores especiales. Los alumnos estarán divididos en tres 
grupos de primero, dos de segundo, tres de tercero y 
dos de COU, en los que se impartirán en la rama de 
letras las asignaturas optativas de historia moderna, 
arte, griego y latín, y en la rama de ciencias, dibujo 
técnico, biología y química. El horario de clase será ae 
9 de la mañana a 1,3Q de la tarde y de 3,30 a 5,30 de 
la tarde.

mayoría de los vecinos del pueblo. 
Para hacerse una idea de lo que 
ello supone, basta con decir que en 
la reconstrucción del mencionado 
palacio trabajan al menos 60 obre
ros de Ocaña.

El resto de los recursos del pue
blo se fundamentan en el desarro
llo del pequeño y mediano comer
cio, es decir, la confección, las fá
bricas de muebles o las embotella
doras. Sin embargo, dentro de este 
capítulo, Ocaña no cuenta con un 
hotel grande y con unas mínimas 

situado en un lugar estratégico pa
ra viajantes y veraneantes.

Algo que tampoco afecta direc
tamente al pueblo es la emigración, 
ya que el éxodo rural todavía no se 
ha asomado a Ocaña y su pobla
ción sigue un ritmo creciente, aun
que no muy espectacular.

Este crecimiento del núcleo ur
bano y la acuciante falta de vivien
das hacen prever que, con una bue
na gestión, el fantasma del paro no 
caiga sobre Ocaña en un medio 
plazo. Sin embargo, tampoco pue
de hablarse de una situación eco
nómica excesivamente boyante, en 
especial dentro del sector del co
mercio pequeño, pero a la vista de 
la situación generalizada del país, 
Ocaña podría encuadrar perfecta
mente dentro de los privilegiados 
de la provincia y quiza también de 
la nación.

El presidente de la asociación de padres, Mariano 
Díaz, nos ha manifestado que la principal misión de la 
asociación es la de colaborar con el centro en todas 
cuantas actividades pueda, siendo el puente entre los 
profesores y las familias. Celebrarán próximamente 
una asamblea general, en la que presentarán un plan 
de actividades para todo este curso.

El instituto de bachillerato de Madridejos aún no 
tiene nombre, lleva funcionando alrededor de veinte 
años y lo mismo en este período de tiempo que duran
te los escasos años en que funcionó durante la década 
de los treinta, en sus aulas se han se han formado 
muchas de las personas que hoy día dirigen la socie
dad actual a nivel local y comarcal. Desde hace unos 
años se está buscando nombre para este centro. Los 
profesores propusieron Rojas Zorrilla, quizás por la 
obra que tiene este autor titulada «El pleito que sostu
vo el diablo con el cura párroco de Madriaejos». La 
asociación de padres y el Ayuntamiento opinan que 
debería llamarse Melchor Cano, ya que este fraile 
dominico, sobrino del de Trento, fundó en esta villa 
un convento y aquí reposan sus restos.
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Regadío La Sagra- 
Torríjos_________

Las obras pueden 
comenzar antes 
de fin de año

En una reunión mantenida en 
la Dirección General de Obras 
Hidráulicas entre un ingeniero 
de la misma, un representante de 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo, otro de la Diputación y 
el director provincial del MOPU 
se pasó revista al estado del rega
dío de la zona de La Sagra-Torri- 
jos.

La primera fase afecta a 7.000 
hectáreas y pertenece a la impul
sión desde Castrejón. Los pro
yectos están aprobados técnica
mente y corresponden a impul
sión, canal y balsas. En el pasado 
julio se aprobó el plan coordina
do, por lo que no necesita 
información pública. La previ
sión de comienzo de esta fase es 
para finales de 1982 o comienzo 
de 1983. La segunda fase corres
ponde al riego de 40.000 hectá
reas, aproximadamente.

Hasta este momento y dentro 
de esta última etapa se han efec
tuado estudios para situar el em
balse de regulación del Guada
rrama, sin haber tomado deci
sión definitiva. De todo ello se ha 
dado cuenta a través de la pren
sa, con reuniones varias con el 
Ayuntamiento de Yuncidlos, que 
se sintió afectado sin haber com
pletado el estudio, y también con 
los Ayuntamientos beneficiarios 
de la comarca. Los estudios han 
seguido realizándose por la zona 
noroeste de Torrijos, llegando a 
la conclusión, a través de un es
tudio grafológico, de la conve
niencia de utilizar la presa de la 
Marquesita (sustitutiva del re
crecimiento del embalse de Caza- 
legas), para efectuar una extensa 
zona de riego en ese área, siendo 
ésta la solución alternativa.

Noticiario toledano----------------------------------

Subasta para el aprovechamiento 
de caza en Navamorcuende

El Ayuntamiento de esta localidad ha sacado a subasta por 
primera vez el aprovechamiento de la caza en el monte Sierra del 
Piélago, consorciado con el ICONA. El tipo base de tasación por 
el que sale la subasta es de 600.000 pesetas por cada año, teniendo 
en cuenta que el período de ejecución es de ocho años. La superfi
cie del monte es de 1.409 hectáreas. El aprovechamiento se consi
derará hecho a riesgo y ventura, es decir, que si no se celebraran 
las cacerías dentro del plazo hábil o disminuyera la caza, el 
adjudicatario no tendrá derecho a indemnización o rescisión de 
contrato. Las condiciones aparte de las ya consignadas para la 
ejecución y el disfrute han sido confeccionadas por el ICONA, 
mientras que las económico-administrativas se han dado por el 
Ayuntamiento de esta localidad.
■ APROBACION Y MODIFICACION DE LAS ORDENANZAS FISCA
LES Y SUS TARIFAS EN MENTRIDA.— La Corporación Municipal 
de este pueblo ha aprobado y modificado las ordenanzas fiscales y sus 
tarifas que empezarán a regir el día 1 de enero de 1983. La tasa por 
la recogida de basuras de cada domicilio o vivienda de carácter fami
liar será de 3.000 pesetas al año. Por la ocupación de la vía pública con 
vallas, andamios, puntales, asnillas, mercancías, materiales de cons
trucción, escombros y similares, seis pesetas al día, 180 pesetas mes y 
2.190 pesetas al año. La tarifa para las mesas y sillas que ocupen la 
vía pública en las inmediaciones de bares y quioscos será de 5.000 
pesetas al año. Por los puestos públicos de venta ambulante, las 
tarifas que regirán son: por día de venta, 200 pesetas; al mes, 6.000 
pesetas, y al año, 73.000 pesetas. También se aprobaron las medidas 
reitrentes a los postes, cables, palomillas, cajas de amarre, etc., para 
el próximo año. Para el cálculo de ingresos brutos no se tendrá en 
cuenta el suministro de electricidad para el servicio público.
■ DISTRIBUCION DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECIALES POR 
BENEFICIO ESPECIAL EN EL VISO DE SAN JUAN.— El Ayunta 
miento en pleno adoptó el acuerdo de aprobar la distribución de las 
contribuciones especiales por beneficio especial que han de imponerse 
a las personas afectadas por la pavimentación de las calles Herrerías, 
Fragua, Cuesta de la Iglesia, Carrera y Real. El importe total es de 
3.612.578 pesetas, y la cantidad a repartir es de 2.112.578, cuyo módu
lo de reparto quedó fijado en metros lineales de fachada, según la 
relación de contribuyentes, el cual queda expuesto al público en la 
secretaría del Ayuntamiento por un plazo de quince días, al objeto de 
ser examinado y presentar las reclamaciones procedentes por los 
interesados.
■ EXPUESTO AL PUBLICO EL PADRON DE VARIOS IMPUESTOS 
Y SERVICIOS EN NOEZ.— En la secretaría de este Ayuntamiento ha 
quedado expuesto al público por un plazo de quince días hábiles, a 
efectos de las reclamaciones oportunas, el padrón del tránsito de 
animales por la vía pública, el desagüe de canalones, el rodaje y 
arrastrede vehículos, la tenencia de perros, los servicios de alcantari
llad

_______ mora________________________________ _

El nuevo comedor escolar 
ha costado más de 13 millones

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
El pasado lunes comenzó el curso escolar 1982-83 para los alumnos 

de BUP y COU que realizan sus estudios en el instituto nacional de 
bachillerato Luis Hidalgo, así como para el gran número de alumnos 
que realizan sus estudios en el centro de formación profesional, ambos 
establecidos en Mora.

Son centenares los alumnos que 
diariamente se incorporan a estos 
centros procedentes de diversas 
poblaciones, como son Orgaz, Son
seca, Mazarambroz, Ajofrín, Nam- 
broca, Almonacid, Huerta de Val- 
decarábanos, Los Yébenes, etc., 
utilizando el transporte escolar.

Durante los últimos cursos estos 
alumnos, y consecuentemente sus 
familias, han tenido un problema: 
el lugar adecuado para que sus hi
jos realicen la comida de mediodía, 
toda vez que no existía comedor.

Este problema, en su gran ma
yoría, ha venido solucionándose a 
base de bocadillos; además, la di
rección de ambos centros estudió 
un horario que permitiera que las 
clases finalizaran como máximo a 
las cuatro o las cinco de la tarde, 
según los días, dando únicamente 
entre jornada de mañana y tarde 
un espacio de una hora, que esca
samente daba tiempo a que los 
alumnos residentes en Mora pu
dieran desplazarse a sus domicilios 
para poder comer.

Naturalmente, este problema 
llegó a la mesa de despacho del 
responsable del Ministerio de Edu
cación, promovido por la asocia
ción de padres y directores de am
bos centros. Poco tiempo después 
se anunciaba la construcción de un 
comedor en terrenos cedidos por 
nuestro Ayuntamiento y situados 
junto a los mencionados centros.

Las obras, por valor de 13 millo
nes de pesetas, se han realizado 
durante el pasado curso y termina
das no hace más de un mes; con
cretamente el día 4 del pasado mes 
de septiembre, el director provin
cial de Educación, Bonifacio Alca- 
ñiz, recibía las obras.

Al día siguiente de comenzar el

curso, es decir, el pasado martes 
saltaba la grata noticia de que eí 
comedor comenzará a funcionar el 
próximo lunes, día 11.

El presidente de la Asociación 
de Padres de Familia del instituto 
nacional de bachillerato, Alfonso 
Canabal Martín, nos informó que 
Quizás esté fuera uno de los gran
des problemas con que desde hace 
tiempo se había enfrentado la Aso
ciación, y oue gracias al empeño de 
las autoridades locales, directores 
de los centros y la propia Asocia
ción el problema se veía resuelto.

En la noche del pasado lunes se 
resolvió la adjudicación de la ex
plotación del servicio de comedor, 
en virtud del pliego de bases publi
cado con fecha 21 de septiembre.

Tras un detenido estudio de las 
opciones presentadas se acordó ad
judicar el servicio de comedor esco
lar a Virgilia Villarrubia Ramírez, 
a la vista de la explicación detallá- 
da del menú semanal, día por día, 
así como al precio unitario de co
mida de 175 pesetas diarias.

El señor Canabal Martín nos si
gue informando que quizá hasta 
primeros de enero de 1983 el Mi
nisterio de Educación no podrá do
tar adecuadamente el mencionado 
comedor de cocinas de propano, 
mesas de comedor, vajillas, etc.-, 
pero ello no impide que éste se 
abra el próximo lunes, toda vez 
que la Asociación de Padres de Fa
milia, la concesionaria del come
dor, la dirección de los centros y la- 
propia Dirección Provincial de 
Educación dotarán en la presente 
semana, y de una forma provisio
nal, todo el material necesario para 
que los alumnos puedan hacer uso 
de este magnífico comedor y de sus 
espaciosas dependencias.

agenda provincial toledana

Toledo, hoy
A LAS 12:
•Centro Universitario de Toledo.— 
Clausura del I Congreso Internacio
nal Encuentro de las Tres Culturas.

A LAS 20:
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Sede central, calle Talavera, 
s/n.)— Concierto. Luis Galve (pia
no) v sexteto de viento de la ORT- 
VE.

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.

Toledo, ayer

7 de octubre de 1571: La batalla 
de Lepanto. Los tres pendones 
de la victoria en Toledo.

En la cabecera del crucero, 
en el museo de Santa Cruz, y 
ocupando la altura de los dos 
pisos, cuelgan tres pendones 
que recuerdan la batalla que lo
gró acabar con el complejo de 
inferioridad cristiana y con la 
supremacía turca.

El más grande supera los die
ciséis metros de longitud y en él 
va pintada la imagen de Cristo 
crucificado, que tiene a sus pie§ 
los escudos de Venecia, de la 
Santa . Sede y de España. Los 
tres son de damasco azul celes
te y fueron restaurados en 1958 
para la famosa exposición de 
Carlos V y su Ambiente; perte
necen a la catedral primada.

- ---------------------------- El tiempo 
DATOS METEOROLOGICOS DE AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 20,4 grados, a las 15,30 horas; mínima, 9,8 

grados, a las í ,40; a las 13 horas, 17,1 grados. Humedad relativa del 
aire: 37 por 100. Presión atmosférica: 715,8 milímetros. El día perma
neció con nubosidad variable y viento moderado, de componente

Datos astronómicos para hoy: el sol sale a las 7,18 horas; se pone a 
las 18,49. Duración del crepúsculo: 27 minutos. La luna sale a las 
21,44; se pone a las 12. Fase lunar: luna llena.

• Galena Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado. 
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Piñel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
•Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

Pensó Felipe II que en nin
gún sitio estarían mejor para 
evocar la grandeza de este he
cho de armas que en la catedral 
de Toledo, donde se recuerdan 
la batalla del Salado, la con
quista de Orán y la victoria de 
Toro en la sacristía, en la capi
lla mozárabe y en la de reyes.

Así describió Cervantes el 
grandioso acontecimiento: «El 
mar se tiñó de rojo y el cielo se 
cubrió de humo. El sol palide
ció ante el fuego y el viento en-. 
mudeció ante la victoria.»*

Noventa naves turcas desa
parecieron entre las aguas, 
ciento setenta y ocho fueron 
capturadas. Pío V dijo: «Hubo 
un hombre enviado por Dios y 
se llamó Juan. Juan de Austria, 
este quijote sin locuras que 
venció a los infieles.

Clemente PALENCIA

 Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15,14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-T oledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora 

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9,’ 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

---------Horario------------- 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),’ 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

___ Nacimientos 
y matrimonios

. Nacimientos: Estrella, hija de Je
sús Aparicio y María Estrella Gar
cía-Brazales; Beatriz, hija de Fran
cisco Cabrera y María Sagrario Pé- 
rez-Cejuela; Francisco José, hijo de 
José Avendaño y Olimpia Ortiz; Er
nesto, hijo de Pedro Rubio y Piedad 
Esteban; Daniel, hijo de Antonio 
Pulido y Lucía Pérez; Jenifer, hija 
de Eustorgio Estévez y Paula Serra
no; Covadonga, hija de José Manuel 
Carmena y Encarnación Alonso; Al
varo, hijo de Antonio Serrano y Sa
grario Rubio; Manuel Angel, hijo de 
José María García y Rosa García; 
Pablo, hijo de Pablo Fernández y 
Antonia de la Cruz; Francisco, hijo 
de Félix Sánchez-Oro e Isabel Co
mendador; María José, hija de José 
Alguacil y María Luisa López; Ri
cardo, hijo de Luis Humanes y Da- 
niela Hernández; Raquel, hija de 
José Medina y María del Carmen 
Ludeña; Adela, hija de Manuel Al
mendros y Pilar Fernández; Isabel, 
hija de Julio Montero y María Luisa 
Rodríguez; Patricia, hija de Antonio 
Hernández e Isabel Batres; José Os
car, hijo de Bernardo Díaz y Eméri
ta Ortega; Alberto Javier, hijo de 
Lamberto Cañadilla y Julia Cence- 
rrado.

Matrimonios: Jesús Bermejo Gó
mez y Luisa Férez Cabrera.

Farmacias
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

Karina Kress Voltz.— Brive, 4 
(toda la noche).

TALAVERA
Juan María Martínez Mantero- 

la.— Pertiña San Miguel, 39 (hasta 
las diez).

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23 (toda la 
noche).

Cupón pro ciegos-.

Número premiado ayer

067

Cartelera______
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «Ausencia de malicia» 
(mayores 14 años).

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,45: 
«Poltergeist» (fenómenos extraños). 
Todos los públicos. A las 8,15 y 
t0,15: «El justiciero ciego» (mayores 
18 años).

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4.
Teléfono 223970.)— Cerrado.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Vanessa», de Hubert Frank. Clasifi
cada «S».

^-Teléfonos útiles—
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.’: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

_ Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol,- 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.
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Actividades de la ANDE para t 
el próximo curso__________

Campeonatos, 
excursiones 
y «stages» para 
los disminuidos 
psíquicos

La Asociación Española de De
portes Tiempo Libre y Ocio para 
minusválidos psíquicos (ANDE), 
en su delegación toledana, nos ha 
remitido un avance de lo que serán 

‘las actividades de la Asociación pa
Ta el próximo curso.

En el apartado de cursos para 
educadores y personal de centros 
especiales hay siete preparados, 
cuatro de ellos monográficos de 
inición técnico deportiva de otros 
tantos deportes: gimnasia-jazz, en 
noviembre; balonmano, en diciem
bre; voleivol, en febrero, y gimna
sia rítima, en marzo.

Para la iniciación deportiva de 
los jóvenes deficientes psíquicos se 
organizarán también «stages» de 
esquí durante las vacaciones de 
Navidadad; de badminton, duran
te la próxima Semana Santa y de 
diversos deportes acuáticos en el 
mes de julio.

En lo referente a campeonatos 
hay una buena cantidad: del 30 de 
este mes al 1 del próximo, el nacio
nal de judo. El 5 de diciembre co
menzarán los de balonmano; el 21 
de enero, los de natación; el 20 de 
febrero, los de campo través; el 3 
de marzo, los de fútbol; el 23 de 
abril, los de tenis de mesa, y el 27 
de mayo, los de ajedrez. Durante 
los días 20 al 25 de junio se realiza
rá la III Ronda Ciclista Paso a la 
Sociedad.

Todos los campeonatos naciona
les mencionados tendrán lugar en 

^Madrid, y para acudir a ellos se 
^celebrarán previamente las corres

pondientes competiciones de ca
rácter provincial.

También se realizarán excursio
nes al campo, con residencia unos 
días en albergues. La más inmedia
ta es la excusión por la ruta medi
terránea, que está prevista para el 
día 4 de diciembre y hasta el día 8 
del mismo mes.

Esto, en lo que atañe a las acti
vidades deportivas, ya que en otros 
campos (pintura, fotografía, traba
jos manuales) hay numerosos con
cursos para los disminuidos psíqui
cos.

Para más información o inscrip
ción, ANDE tiene sus dependen
cias en la calle de San Ginés, 4, 
bajo, de Toledo, y el teléfono es el 
220221.

__ Esgrima____________

Fernando López 
Luengo venció 
en espada 
en el Trofeo 
de Ferias 
de Cáceres

El pasado domingo, una repre
sentación de diez tiradores de es

grima de Toledo viajaron a Cáceres 
a participar en el Torneo de Ferias 
de la capital extremeña, al que ha
bían sido invitados. La salida de 
los deportistas fue a las seis de la 
mañana, y lo cierto es que anduvie
ron cansados y no sabemos si dor
mirían entre tirada y tirada. La 
confrontación Toledo-Cáceres fue 
para los extremeños, si lo miramos 
desde el punto de vista global.

Los toledanos llevaban a tres ti
radores de primera entre sus filas, 
y los cacereños, cuatro. Según nos 
dijo Heliodoro Martín, en otras 
condiciones, con más reposo, los 
resultados hubieran sido más bri
llantes. Sin embargo, Fernando 
López Luengo demostró su calidad 
con la espada, quedando en primer 
lugar. El propio Heliodoro consi- 
|Wó quedar en segundo puesto en 
florete chico, mientras que en la 
misma especialidad Carlos Toledo 
ocupaba la cuarta plaza.

En florete femenino Inés Martín 
Muñiz conseguía el tercer puesto 
del Trofeo.
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Homenaje a Antonio Lozano

Esta tarde, en el Carlos III, Santa Bárbara-Toledo
A las seis y media, partido entre compañeros del homenajeado

Esta tarde, a partir de las seis y media, se desarrollará un homenaje 
futbolístico al recientemente fallecido jugador toledano Antonio Loza
no, hermano de Javier, actualmente en las filas del Toledo, que tiene 
interés en alinearse esta tarde durante unos minutos.

El acontecimiento está destinado a cubrir a la familia Lozano los 
gastos del traslado del cuerpo sin vida de Antonio desde Canarias a 
Toledo y se realizarán diversos sorteos, para los cuales han participado 
diversas casas comerciales amigas del deporte: Toledeport, Bahamon- 
tes, Aceites Toledo, Cervezas Calatrava y Martin Juanes. El 
C. D. Toledo se ha hecho cargo de cien entradas. Las localidades para 
este acto cuestan doscientas cincuenta pesetas, y hay que reseñar que 
los jugadores del club verdiblanco han acordado pagar también su 
acceso al Carlos III.

A las seis y media comenzará el 
partido de veteranos, aunque más 
bien se trata de dos conjuntos for
mados por jugadores que coincidie
ron con Lozano en su carrera de
portiva: Pepe Gálvez, Santi, Carlos 
Barroso, Del Pino (jugador del 
Fuensalida) y una lista de hasta 
treinta y cinco nombres que obra 
en poder de Felipe Tello: Titi, En
rique Serrano, Ortega y un largo 
etcétera en el que entra también el 
míster toledano, Marcial García 
Arroyo.

El partido entre el Santa Bárba
ra y el Toledo comenzará a las 
ocho y media de la tarde. Por parte 
de los del Carlos III formarán el 
once inicial los mismos jugadores

Voleibol________ _____________________________________________

El Club Adalid Meneses-Talavera 
participará en la Liga provincial madrileña

Por fin, tras intensas y largas negociaciones, el Club 
Voleibol Adalid Meneses-Talavera, representante ta- 
laverano de este deporte, participará en la competi
ción provincial sénior de la Federación Madrileña de 
Voleibol.

Este objetivo se buscaba ya hace un año, cuando 
por negligencias de los entonces federativos el club 
talaverano se quedó en la cuneta con las ilusiones y las 
promesas echadas por tierra.

En esta temporada, y gracias al interés demostrado 
por el presidente de la Federación madrileña, que ha 
conseguido una subvención para que los equipos que 
tengan que desplazarse a Talavera no sufran económi
camente esta situación; los talaveranos tendremos 
ocasión de presenciar un voleibol de calidad en el 
polideportivo municipal. Según nuestras noticias, se
rán rivales del Club Adalid equipos tales como Indus
triales, Calderón de la Barca, Móstoles, Alcorcón, Ba
se Aérea de Torrejón, etc., todos en busca de una 
buena clasificación al final de temporada que les per

mita promocionar en pos del ascenso a Segunda Divi
sión nacional.

Muchos problemas tendrán que resolver ahora los 
aficionados al «voley», entre ellos el económico; no 
olvidemos que ellos tienen que desplazarse a Madrid 
dos domingos por mes, pero con la misma ilusión que 
siempre sacarán adelante el equipo, salvando así el 
obstáculo que supone que Toledo no tenga federación 
provincial.

La plantilla del equipo talaverano, salvo cambios de 
última hora, será la siguiente: Miguel Ruiz Azofra, 
colocador; Miguel A. González Halcones, colocador; 
Angel Arce Gómez, colocador-rematador; Emilio Sán
chez Arroyo, rematador; Agustín Agüero Frontelo, re
matador; Francisco Javier García Lobo, rematador; 
Cándido Ramos Sanahuja, rematador; Ricardo López 
Collado, rematador; Pedro Bodas Gutiérrez, remata
dor; Emilio Cáceres Vázquez, rematador; Francisco 
Javier Flores, rematador; Jesús Moreno Martín, entre
nador; Alfonso González, rematador. L. L.

—Liga provincial de juveniles-------------------------------------------------------------------------------

La goleada del Toledo al Talavera, 
lo más destacado
U. D. S. MARIA, 0;
PEÑA ATHLETIC, 0

Campo municipal del barrio de 
Santa María, con terreno irregu-, 
lar y prácticamente en familia, 
2.200 pesetas en taquilla.

Santa María.— José, Chema, 
Raúl, Palacios, Pepe, Higueruela, 
Alberto, Carlos (Mario), Mela y 
Jesús (Torrijos).

Peña: Quique, Higueras, An
gel, Adrado, Castillo, David, Ri- 
vas, Bermúdez, Pelu, Josemari 
(López) y Loren.

Arbitro: Señor E. Delgado del 
Pino. Sin problemas con los juga
dores, y sí con el míster visitante 
Juan, al que expulsó del banqui
llo. No hubo goles.

Fútbol escaso
Poco, muy poco, fue el fútbol 

que unos y otros nos ofrecieron 
en la sabatina tarde otoñal, sobre 
el irregular piso del municipal del 
barrio. Hubo abundancia de erro
res en los jóvenes contendientes, 
comprensible en los de Leonardo, 
míster local, por aquello de ser su 
debut en la competición, pero 
inexplicable en los del «Bocho», 
que con el bloque de la anterior 
temporada y basados en la vete- 
ranía de Angel, Felu, Bermúdez, 
Castillo e Higueras parten, según 
los entendidos, como máximos 
aspirantes al título. No se puede 
hablar de resultado justo o injus
to, porque si los de Juan crearon 
más ocasiones, los locales con la 
salida al terreno de juego de Ma
rio pudieron al final haberse al
zado con la victoria; así pues, ta
blas tras los ochenta minutos de 
juego insulso y alocado, y una 
conclusión clara, ambas forma

que lo hicieron el domingo en par
tido de Liga contra el Pedro Mu
ñoz, con tres variaciones: Ocaña 
saldrá por Vicente, Juli por Toca- 
no y Canorea por Guti. Estos cam
bios están en relación con el mal 
juego de los tres el pasado domin
go, además de que a Gargolla le 
interesa reservar jugadores para el 
partido que tendrá lugar el día 12 
frente al Ocaña, tras el partido de 
Liga del domingo. Por esta sobre
carga, Gargolla quiere hacer hinca
pié en un llamamiento a los aficio
nados para que no calienten a los 
jugadores por aquello de la rivali
dad.

Para el Toledo, el asunto está 

QUE equipos llevarán el peso de la lucha en los primeros 
lugares de la tabla? La coincidencia es casi total en todos los 
_ expertos en la competición juvenil: Toledo y Santa Bárbara 
se sitúan en el primer lugar de este sondeo que hemos realizado.

Para el presidente del Sonseca, Juan Martín, las posibilidades de 
sus muchachos son grandes, si no para alzarse con el campeonato, sí 
para estar siempre luchando por la cabeza de la clasificación. Para él, 
Toledo, Santa Bárbara y Sonseca son los favoritos. ,

El entrenador de los juveniles del Toledo, Vicente Fernandez (Cu
ki), espera que haya más equipos peligrosos, descartando entre éstos 
al Sonseca. «Los que van a igualarse en pos del liderazgo serán el Peña 
Athletic, el Talavera y Santa Bárbara y Toledo.» A pesar de la abulta
da derrota sufrida por los talaveranos, Cuki cree que_ podrán resurgir 
para terminar el campeonato arriba de la tabla. «El año pasado empe
zaron también muy mal y sin embargo resurgieron», nos dice Cuki.

ciones deben mejorar con el roda
je de la competición.
C. D. SAN PRUDENCIO, 2;
FUENSALIDA, 1

Campo: Polideportivo munici
pal de Alberche. Terreno en bue
nas condiciones. Asistió poco pú
blico al encuentro.

San prudencio: Enrique, San
tos, Manuel, Rivas, Fraile, Ma
chín, Rubén, Juan, Manuel (Do
rado), Corrochano, Armando, Irí- 
bar (Robles). . •

Fuensalida: Alvarez, Aceituno, 
González (Angulo), Rosa, Angel, 
Fernando (Rubio), Juan, Silva, 
Bargueño y Aleóla.

Arbitro: Señor Cantalejo Casti
llo. Su arbitraje fue excelente.

Goles: 0-1. Silva marca al mi
nuto de iniciarse el encuentro. 
1-1. Seis minutos después Fraile 
empata de libre directo. 2-1. En 
el minuto 65, Armando logra es
tablecer el resultado definitivo al 
marcar tras un pase de Corrocha
no.

Partido competido y deportivo

Partido muy deportivo —no

Lozano jugará en el homenaje 
postumo a su hermano

Canorea, que saltará al campo 
esta tarde

claro: se trata de un homenaje a un 
deportista, que va a constituir un 
símbolo de unión entre la Unión 
Deportiva Santa Bárbara y el Club 
Deportivo Toledo, que además de 

hubo ninguna tarjeta— y dispu
tado el jugado entre dos conjun
tos muy parejos y similares técni
camente. El peso del partido lo 
llevó prácticamente el conjunto 
talaverano, pues al marcar, el 
conjunto visitante se encerró en 
su parcela. Resultado justo del 
conjunto de Federico García que 
hace que los juveniles prudencis- 
tas viajen a Toledo con muchas 
esperanzas a arrancar algo positi
vo al «coco» Santa Bárbara.

E. JIMENEZ

TOLEDO, 5; TALAVERA, 0
El Toledo se impuso fácilmen

te al Talavera en la primera jor
nada de liga. Fueron cinco goles 
los que encajaron los talaveranos 
y podían haber sido más, ya que 
el dominio toledano fue total. 
Los tantos empezaron a hacerse a 
los pocos minutos de iniciado el 
encuentro y esto desangeló a los 
visitantes en su ataque y en su 
línea de retaguardia. Cuando a 
los diecisiete minutos se produce 
el segundo gol, una protesta con

la ayuda qué ha prestado para este 
encuentro ha mandado unos pases 
para que los directivos y jugadores 
del Santa Bárbara puedan tener 
acceso gratuito a los partidos del 
club verdiblanco.

También el Toledo alineará en 
el campo a dieciocho jugadores a lo 
largo del partido, y el once inicial 
será el siguiente: Fernando, Leiva, 
Carlos, Michel, Espinosa, Rafa, 
Manolo, Bermúdez, Arroyo, Mano
lo II y Prisci. Tras el descalabro de 
Guadalajara, Marcial García Arro
yo no piensa introducir cambios 
fundamentales en el equipo, «ya 
que un accidente lo tiene el mejor 
piloto». Sin embargo, va a darle 
una muestra de confianza a Arroyo 
para los próximos compromisos li- 
gueros, «porque es un jugador que 
se está ganando el puesto a base de 
lucha y entrega». Javier Lozano ju
gará también en este encuentro, 
que se ha preparado por parte de 
los dos entrenadores para dar es
pectáculo, dejando el resultado y la 
tradicional rivalidad totalmente de 
lado.

tumaz de un jugador talaverano 
le llevó a la ducha antes de tiem
po. Tras el descanso, los goles to
ledanos siguen abultando el mar
cador y ya no había color.
PUEBLA, 0; SONSECA, 2

Tampoco tuvo demasiada his
toria el partido que jugaron los 
juveniles de La Puebla y Sonse
ca, en el que fácilmente vencie
ron los visitantes por 0-2, demos
trando que es un equipo que as
pira a estar entre los primeros de 
la clasificación, con una cantera 
bien estructurada. El equipo son
secano cuenta con dos hombres 
de dieciséis años. El resto son 
quinceañeros.

El Torrijos Industrial se ha lle
vado dos puntos sin jugar, ya que 
el Portillo no había formalizado 
el día del partido el asunto de las 
fichas.

Clasificación grupo A

J G E P F c Pt.
Toledo. . . . . . . . . . . 1 1 0 0 5 0 2
Sonseca. . . . . . . . . 1 1 0 0 2 0 2 + 2
San Prudencio. 1 1 0 0 2 1 2
Torrijos Ind. . . 1 1 0 0 1 0 2 + 2
Peña Athletic.. 1 0 1 0 0 0 i+i
Santa María. . . 1 0 1 0 0 0 1-1
Fuensalida. . . . . 1 0 0 1 1 2 0
Talavera. . . . . . . . 1 0 0 1 0 5 0
Portillo. . . . . . . . . 1 0 0 1 0 1 0-2
Puebla. . . . . . . . . . . 1 0 0 1 0 2 0-2
Santa Bárbara. 0 0 0 0 0 Ó 0

PROXIMA JORNADA
Sonseca-Toledo (sábado, 11 

horas).
Peña Ath.-Puebla.
Torrijos-Santa María.
Fuensalida-Portillo (martes, 

12 horas).
Santa Bárbara-San Prudencio.
Descansa el Talavera.



Toledo
Del delegado a la señora, 
pasando por 
el improvisado policía

Tres anécdotas 
para la corta 
vida de la grúa

Cuando apenas se han cumplido 
cinco días de funcionamento del 
servicio de grúa municipal, un to
tal de 36 toledanos han sufrido en 
su propia carne los efectos del in
vento, y la seriedad del tema ha 
sido tal que ya se pueden contar 
anécdotas ocurridas con personajes 
famosos de la vida pública provin
cial.

Por poner un ejemplo, en el se
gundo día de rodaje el artilugio re-, 
cogió el coche de Amador Domingo 
Escribano, director provincial del 
Ministerio de Cultura, el cual, ha
ciendo caso omiso del viejo refrán 
español que reza «al mal tiempo 
buena cara», montó en cólera y su 
disgusto, según dicen las malas 
lenguas, era visible aún dos días 
después. Como cualquier toledano 
de a pie, Amador tuvo que aportar 
la respetable cantidad de 5.000 pe
setas para retirar su apreciado co
che, que al parecer estaba aparca
do frente a la sede de UCD, aun
que este aspecto no hemos podido 
confirmarlo. Lo que sí está claro es 
que después de pagar la novatada 
el director de Cultura comenzará a 
quitarse viejos hábitos de conduc
tor y habra aprendido la lección de 
que todo buen político debe, por 
nimio que sea el asunto, predicar 
con el ejemplo y dar así normas de 
comportamiento a los demás.

Pero si este ejemplo es cierta
mente anecdótico, no lo es menos 
el ocurrido el tercer día de funcio
namiento, cuando la ya temida 
grúa retiró el vehículo de la mujer 
del delegado de Hidroeléctrica, la 
cual se encontraba en esos momen
tos manteniendo una animada 
charla con el alcalde de la ciudad. 
Según dice, el señor De Mesa se 
iizo el «longuis» y la señora, dinero 
en mano, tuvo que pagar religiosa
mente la sanción. Para más «inri», 
momentos después entraba en el 
lugar nuestro anterior protagonis
ta, que también aprovechó la oca
sión para mostrar ante el alcalde 
su disgusto por el asunto. Supone
mos que al final el trío optó por 
tomarse unas copas por aquello de 
olvidar y el alcalde quedó muy, pe
ro que muy complacido de su pro
pia sangre fría.

Por último, para cerrar el anec- 
dotario «grueril» podemos contar
les lo sucedido a un compañero de 
esta redacción que también indi
rectamente ha sentido la psicosis 
de la grúa. Pues bien, nuestro 
hombre aparcó su utilitario, como 
lo hace habitualmente, en la puer
ta del Sol, cuando de repente un 
ciudadano con aspecto serio, asu
miendo el papel improvisado de 
guardia de la circulación, le requi
rió para que' lo colocara de otra 
forma, pues en su opinión no esta
ba bien aparcado. La respuesta in
mediata de nuestro hombre fue dar 
a aquel desconocido todo tipo de' 
argumentos para demostrarle el 
correcto aparcamiento, y aquél, 
cortando la conversación, le ame
nazó: «O lo quita o llamo a la grúa 
para que lo retire.» El tema quedó 
zanjado, pero este periodista pasó 
toda la mañana temiéndose lo 
peor. Lo dicho: aquí, o nos pasa
mos o no llegamos, y tal fue el caso 
del improvisado guardia, que sin 
tener uniforme se creyó por unas 
horas el mejor policía de la ciudad, 
amenazando y todo.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3 ■
Tal. 22 33 68. TOLEDO

Hoy se inaugura 
la III Feria 
de Artesanía 
con 117 expositores

Petición del ministerio fiscal

Sesenta y cuatro años 
de prisión para los presuntos 
autores de varios robos

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio, celebrado en la Au
diencia Provincial de Toledo, sesenta y cuatro años de prisión para los 
presuntos autores de varios robos. Esta posiblemente sea la pena más 
alta solicitada en nuestra capital en los últimos tiempos. Asimismo se 
han celebrado dos juicios más, también por robo, en los que se solicita
ron penas de uno y dos años, respectivamente.

El Hospital Tavera ya está dispuesto para la III Feria de 
Artesanía

Hoy se inaugurada III Feria de 
Artesanía de Castilla-La Man
cha. Los visitantes a la misma 
van a poder contemplar un total 
de 117 «stands», de los cuales 
quien mayor representación va a 
tener sera nuestra provincia, con 
un total de 73 expositores. Cada 
Diputación Provincial de nuestra 
región tendrá instalados cuatro. 
Aparte de ellos, Guadalajara pre
senta otros 16 expositores más, 
Albacete, ocho; Cuenca, tres; 
Ciudad Real, uno, y finalmente el 
resto serán todos artesanos de 
nuestra provincia. En relación al 
número de artesanos que expu
sieron sus trabajos el año ante
rior, esta edición va a contar con 
una disminución en su número, 
pues el año pasado fueron un to
tal de más de 140.

Por otra parte, en la mañana 
de ayer nos pusimos en contacto 
con el director gerente de la Fe

£/ doctor Romero habla de la situación de la residencia

«Por no disponer de camas y quirófanos, 
mi lista de espera llega hasta enero del 83»

Marcelino Sabrido del Pozo, el paciente que anda peregrinando por 
la residencia y el ambulatorio para que le sea curada una herida en 
su mano, se mostraba reacio a que sus declaraciones no sirviesen para 
nada. Nada más publicar nuestra información las reacciones no se han 
hecho esperar. Una de ellas ha sido la del doctor Manuel Romero, uno 
de los que lo atendió, quien nos ha comunicado una serie de 
aclaraciones sobre el caso y el déficit de los servicios sanitarios en la 
residencia. Entre las mismas destaca el hecho de que en este 
establecimiento sanitario su cupo de espera para operaciones ya llega 
hasta enero de 1983. Las razones son que desde el 9 de julio no dispone 
ni de quirófanos ni de camas.

El doctor Romero nos dice: «El 
pasado 30 de septiembre acudió a 
mi consulta de traumatología del 
ambulatorio el asegurado Marceli
no Sabrido del Pozo con una lesión 
granulomatosa en la región pal
mar. El paciente venía remitido 
por un cirujano general y decidí 
enviarlo al dermatólogo de la resi
dencia para su tratamiento quirúr
gico,- por dos motivos. Primero, por 
considerar la lesión netamente der
matológica, a pesar de sus antece
dentes, y en segundo lugar, por no 
poder realizar la operación quirúr
gica, como muchas otras veces 
hiciera en otros procesos dermato
lógicos, evitando así ese deambular 
del paciente de consulta en consul
ta, de servicio en servicio, por no 
disponer de quirófano ni de camas 
hospitalarias para ingresar a mis 
pacientes desde el pasado día 9 de 
julio.»

En esa fecha, el doctor Romero 
realizó su última operación quirúr
gica en la residencia antes de sus 
vacaciones reglamentarias. «A mi 

ria, señor Ortega, quien nos ma
nifestó que todavía no se sabía 
quién iba a acudir a la inaugura
ción. Solamente estaba confirma
da la presencia de Gonzalo Payo, 
presidente de la región, pero no 
estaba confirmada aún la presen
cia de otras altas autoridades de 
la Administración central. Igual
mente nos manifestó que se esta
ba especulando con la posibilidad 
de que Su Majestad la Reina acu
diese al hospital de Tavera, pero, 
según nos confirmó el señor Orte
ga, su presencia no se podría 
confirmar hasta los instantes 
mismos de la inauguración, debi
do a razones de seguridad.

Por otra parte, durante la ma
ñana de ayer la mayoría de los 
expositores estuvieron montando 
sus «stands» y adecuándolos para 
la inauguración. El acto protoco
lario tendrá lugar a las doce de la 
mañana.

regreso —continúa diciéndonos— 
intenté iniciar de nuevo la activi
dad quirúrgica y se me comunicó 
que no tendría cama hasta el día 1 
de octubre, fecha en la que el pro
blema de personal se habría solu
cionado y se podría volver a abrir 
la planta, que se cerraba por las 
vacaciones del personal. La verdad 
es que después del 1 de octubre he 
vuelto a intentar el ingreso de dos 
enfermos y se les manifestó que no 
tenían camas para especialidades 
de cupo, es decir, los del ambulato
rio.»

«Hoy aún —nos continúa dicien
do el doctor Romero— no sé cuán
do podré iniciar mis intervencio
nes; tengo un cupo de unas 17.500 
familias que no reciben asistencia 
quirúrgica de traumatología y orto
pedia desde el 9 de julio pasado y 
mi lista de espera llega ya hasta 
enero de 1983, suponiendo ello que 
esta semana pudiera iniciar las se
siones quirúrgicas.»

A pesar de este dramatismo en 
nuestra asistencia sanitaria los

En el primero de ellos se acusa
ba a Ernesto Guerra Guirada, Jus
to Sierra Muñoz, Gregorio Sánchez 
Rivera y Manuel Riva Sánchez co
mo presuntos autores de varios ro
bos. Según se explicó en la vista 
oral, sus delitos eran múltiples y 
continuados, desde la sustracción 
de varios coches a la apertura de 
cajas fuertes utilizando sopletes. 
Todos estos delitos se realizaron en 
Talavera de la Reina entre diciem
bre de 1976 y enero de 1977.

Por todo ello, el ministerio fiscal 
solicitó para Justo dos penas de 
doce años y un día de reclusión 
menor y seis años y un día de pri
sión mayor; para Ernesto, tres pe
nas de ocho años y un día de pri
sión mayor, dos años de prisión 
menor y ocho años y un día de 
prisión mayor, respectivamente; 
para Gregorio, dos penas de ocho 
años y un día de prisión mayor y 
dos años de prisión menor, y, por 
último, para Manuel, tres penas de 
ocho años y un día de prisión ma
yor, dos años de prisión menor y 
ocho años y un día de prisión ma
yor.

También durante la vista se pre
sentó un informe forense en el que 
se certificaba el trastorno mental 
transitorio de Gregorio. Los aboga
dos defensores, por su parte, solici
taron para sus patrocinados que se 
aplicaran las penas en su mínimo 
grado.

Clausurado el I Congreso 
Internacional de las Tres Culturas

Ayer, a las doce de la mañana, 
tuvo lugar en el paraninfo del Cen
tro Universitario de Toledo el acto 
de clausura del I Congreso Inter
nacional de Encuentro de las Tres 
Culturas, que ha sido patrocinado 
por el Ayuntamientooo de Toledo.

problemas no vienen de golpe, y así 
Manuel Romero nos manifiesta 
que «con fecha 21 de marzo de 1979 
escribí una carta al ministro de Sa
nidad y Seguridad Social en la que 
le exponía la discriminación absur
da e inconcebible que sufrían los 
asegurados que recibían sus pres
taciones quirúrgicas a través ae los 
especialistas de cupo o de ambula
torio en relación con los que las 
recibían de especialistas jerarqui
zados o de la residencia. Mi queja 
era en el sentido de que los prime
ros tenían una gran dificultad y 
trabas para su ingreso hospitalario, 
teniendo que soportar largas listas 
de espera, con agravamiento de sus 
dolencias en ocasiones y siempre 
con prolongación de las mismas, 
además de la repercusión en el 
quebranto de la economía no sólo 
familiar, sino de la propia Seguri- 

- dad Social al aumentar los días de 
baja por incapacidad laboral tran
sitoria, y por ello estimaba que to
dos los asegurados debían tener la 
misma facilidad de acceso a los 
hospitales, sin considerar qué esta
mento médico los trataba. Esto, 
sucintamente, era el espíritu de mi 
escrito».

Finalmente, el doctor Romero 
nos manifiesta que su carta fue re
cibida, y con fecha del 28 de abril 
de 1979 se le comunicó que se re
mitía al director general de Asis
tencia Sanitaria a los efectos opor
tunos. Sin embargo, todo ha segui
do igual.

En el segundo de los juicios, 
también por delito de robo, del juz
gado de Talavera los procesados 
eran José Luis Fernández Vallejo y 
Luis Herrero Gregorio, los cuales 
se confesaron autores de la sus
tracción de varios abrigos en la sas
trería propiedad de Julián Lum
breras García. Por tales hechos el 
ministerio fiscal solicitó para los 
procesados la pena de un año de 
prisión menor, la devolución de las 
prendas y una indemnización de 
29.900 pesetas para el propietario 
del establecimiento. Los abogados 
defensores, por su parte, pidieron a 
la sala que se les aplicara la pena 
en su grado mínimo. Por último, en 
una tercera vista, el ministerio pú
blico pidió dos años de prisión me
nor para Abdón Martín Escribano 
como presunto autor de un delito 
de robo.

Por otra parte, para hoy hay 
previstos celebrar en la Audiencia 
Provincial varios juicios, el prime
ro de ellos del juzgado de Toledo 
por el que se acusa a Alfonso Sán
chez García y cuatro personas más 
como autores de un delito de robo, 
otro cuyo procesado es Porfirio 
Prieto, presunto autor de un delito 
de estafa, y, por último, tres apela
ciones: una penal para Gregorio 
López García y dos civiles para 
Adolfo Dzitkowski y Angel Hormi
gos.

Dicho encuentro, que comenzó el 
pasado domingo, ha cumplido, se
gún Cleofé Sánchez Montealegre, 
coordinador del mismo y secretario 
del Instituto de Estudios Visigóti
cos, los objetivos previstos y se es
pera para el mismo un gran futuro.

Durante el acto de clausura pro
píamente dicho intervinieron Juan 
Martínez Ruiz, profesor de la Uni
versidad de Granada, y Shlomon
Ben-Aviv, catedrático de la Uni
versidad de Tel-Aviv; el primero 
como representante de la ciencia 
cristiana, y el segundo de la judía y 
musulmana. Posteriormente, el al
calde de la ciudad, Juan Ignacio de 
Mesa, dio cuenta a los asistentes 
de la satisfactoria impresión que el 
congreso le ha causado, refiriéndo
se, asimismo, a la filosofía del mis
mo, que ha servido, de un lado, 
Eiara una aproximación personal de 
os asistentes y, por otro lado, co

mo complemento a su faceta de 
investigadores y científicos.

Según manifestó a YA de Tole
do Cleofé Sánchez, desde un prin
cipio se apuntó como norma a te
ner en cuenta el rechazo de polé
mica y el acercamiento entre los 
representantes de las tres culturas, 
cuestión ésta que se ha logrado 
hasta sus últimos extremos. Asi
mismo matizó que tras el congreso 
se abre una puerta a futuros en
cuentros, que se concretizarán ini
cialmente con la elaboración de las 
actas y el contacto periódico de los 
asistentes mediante el sistema de 
correspondencia. Todo ello sin ol
vidar la organización de futuros 
congresos en fechas aún no deter
minadas, y a la puesta en marcha 
de un comité de seguimiento de 
todas las ponencias que ya ha em
pezado a funcionar.

Como recordarán, el encuentro, 
aparte del Ayuntamiento, lo han 
hecho posible la Real Academia de 
Bellas Artes, el Instituto de Estu
dios Visigótico-Mozárabes, el Cen
tro Universitario, la Asociación 
Tres Culturas, el Centro de Estu
dios Internacionales y la Universi
dad Ortega y Gasset.
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Lamberto García Pineda, candidato número 4 
al Congreso por UCD

«En estos momentos, 
lo mejor para España 
es el programa de UCD»

Licenciado en Ciencias Políticas, Económicas y Comercia
les por la Universidad Complutense de Madrid y hasta hace 
Spoco director provincial de Trabajo en Toledo, Lamberto 

¡ía Pineda es uno de los hombres con más futuro y 
proyección dentro de UCD. A sus treinta y nueve años, 
Lamberto García, nacido en Alcaudete de la Jara, ha sido 
director provincial de Cooperación, además de formar parte 
del gabinete técnico del Consejo Económico y Social de La 
Mancha y del Centro de España. Con posterioridad fue 
nombrado jefe del gabinete socio-económico de la Delega
ción Provincial de Toledo y del departamento de Cooperati
vas y Empresas Comunitarias. En julio de 1980 fue designado 
secretario general de la Delegación Provincial de Trabajo, 
para ocupar el puesto de director de esta Delegación en 
1982. Hace muy poco tiempo cesó de este cargo a petición 
propia para presentarse a las elecciones del próximo 28 de 
octubre como candidato número 4 al Congreso por UCD.

—Dentro de su amplia labor dentro de la política, ¿qué es 
lo que más le enorgullece?

—Antes de contestar tengo que hacer la puntualización 
de que mi labor en la política no ha sido muy dilatada, ya que 
yo me he asomado a este balcón hace muy poco tiempo, 
aunque colaboro con UCD desde su fundación. Por eso, de 
lo que me siento más satisfecho es del trabajo silencioso, 
anónimo y en equipo en el que he intervenido en numerosas 
ocasiones y que ha servido muchas veces para la labor del 
partido en nuestra provincia.

—Para Lamberto García, ¿qué condiciones debe reunir un 
político?

—Pienso que es fundamental tener una vocación de servi
cio a los demás que, a su vez, debe apoyarse en dos pilares: 
la honestidad y el sacrificio. Para ello hay que tener presente 
que se sufrirán ataques injusta e injustificadamente, pero si 
estos pilares se mantienen incólumes de cualquier ataque, se 
saldrá siempre fortalecido. Dentro de ello también destacaría 
que hay que saber empezar a adquirir una profesionalidad, ya 
que alguien puede ser muy profesional en un área y fracasar 
cuando lleva a la política esas ideas que siempre ha tenido.

—Lamberto García reconoce que en la vida pública lleva 
poco tiempo. Pero ¿cómo se le ocurrió dar el salto para 
entrar en el mundo de la política?

—Por mi trayectoria profesional siempre he estado rela
cionado con todos los aspectos sociales del trabajo. Por eso, 
siempre me he volcado en la medida de mis humildes fuerzas 

por tratar de ayudar a quien me lo ha solicitado. Y sobre 
estas bases yo me lancé a la arena política porque quiero un 
mundo mejor, más humano y, en concreto, pretendo luchar 
por el desarrollo de mi provincia y de mi región.

— ¿Cuáles son, a su juicio, los problemas más graves que 
azotan a la provincia y a España en general?

—Pienso que tanto a nivel provincial como nacional el 
mayor problema que existe es el paro. Este azote que hoy 
padecemos debe ser combatido y paliado en lo posible. Todo 
lo que podamos hacer y se intente tratar de alcanzar sin 
tener como meta la disminución del desempleo es movernos 
en terrenos falsos. No podemos tener una juventud desespe
rada por la falta de puestos de trabajo o a personas próximas 
a la edad de jubilación con miedo a perder su puesto de 
trabajo y.no encontrar otro. Otro problema que me preocupa 
enormemente es el terrorismo, porque hace un daño muy 
grande a España y pienso que ha de descargarse todo el rigor 
de la ley para este colectivo de desalmados y asesinos. El 
resto de las dificultades, con ser muchas, están en un segun
do término.

—¿Cuál es su concepto particular del toledano?
—La sociedad toledana en los últimos treinta años se ha 

visto afectada por una emigración de cien mil personas 
anuales y el cambio de domicilio de uno de cada tres habitan
tes. Por eso, unas comarcas se han visto muy despobladas 
y otras han aumentado enormemente. Es así que en unos 
sitios se hace necesaria una especial atención a la tercera 
edad, porque su población está envejecida, y en otros hay 
que cuidar de un modo más concreto a la juvénrbd y la 
infancia.

—¿Qué habría que añadir y qué habría que quitar de la 
sociedad española?

—Habría que quitar dramatismo a la situación. Yo creo 
que no se puede cuestionar la democracia en España y 
suprimiría las ofensas personales gratuitas. Sin embargo, 
añadiría alegría. Hoy los españoles estamos tristes y algunas 
veces oímos que todo está mal, que no tenemos futuro, y 
eso no es cierto. Pienso que podemos ser ejemplo para el 
mundo entero con un mensaje de paz, alegría y convivencia 
entre todos.

—¿Qué puede pasar el 28 de octubre?
—Como español, primero deseo que ocurra lo mejor para 

España, y como militante, en estos momentos, lo mejor para 
España es el programa de UCD.

UCD DA RESPUESTA A...
LA LIBERTAD DE ENSEÑANZA

La educación ha constituido uno de los objetivos fundamentales de la labor de 
gobierno de UCD porque entendíamos que de ella depende el desarrollo de la 
persona, la igualdad de los ciudadanos y, en último término, la propia democracia.

Fruto de esa preocupación conseguimos, por primera vez en la historia de nuestro 
país, que todos los españoles en edad escolar tuvieran acceso a la Educación General 
Básica.

Hoy, nuestra política educativa tiene tres puntos primordiales: Defender la igual
dad en la educación, instaurar el principio de libertad de enseñanza como fundamen
to del resto de las libertades y mejorar la calidad de esta enseñanza.

Para hacer efectiva esta libertad de enseñanza creemos que es necesario un gran 
acuerdo nacional que asuma la participación del sector privado en el panorama 
educativo español y al que hay que asegurar una financiación adecuada.

En este sentido, nuestro partido propone desarrollar el estatuto de centros 
escolares, fomentar las asociaciones de padres de alumnos, impulsar las asociacio
nes sindicales del profesorado y hacer la enseñanza asequible a todos para implantar 
una auténtica igualdad de oportunidades. En ningún caso las circunstancias socio
económicas de una familia serán un obstáculo para el acceso a la enseñanza en 
cualquiera de sus niveles.

Y para que todos tengan igualdad de oportunidades, UCD ha pensado en unas 
propuestas serias y coherentes. Incrementar la política de becas, establecer créditos 
personales, aumentar los servicios asistenciales, prestar atención a los centros 
escolares rurales y suburbanos de un modo especial, ampliar la educación para 
adultos o extender la enseñanza a distancia con unos servicios dedicados a los 
emigrantes son algunas de nuestras propuestas.

Se trata, en definitiva, de luchar contra todo tipo de discriminación con el fomento 
de una educación especial para disminuidos físicos y mentales.

En lo que se refiere a formación profesional, nuestro partido pretende suprimir 
especialidades que no tengan vigencia, incrementar el equipamiento de centros y el 
nivel de profesores, conectar las enseñanzas recibidas con las propias actividades 
laborales y mejorar la imagen de estos estudios. Para los restantes niveles educati
vos creemos que es imprescindible una escolarización total de los niños de cuatro 
y cinco años de edad y para los alumnos de educación especial, además de imponer 
una enseñanza obligatoria entre los catorce y dieciséis años.

Muy importante también nos parece la calidad de la enseñanza y la lucha contra 
el fracaso escolar. Por ello, es nuestra obligación mejorar el profesorado, emplear 
técnicas didácticas más modernas, fomentar las relaciones entre padres y profesores 
y considerar al centro escolar como un instrumento para la formación integral de la 
persona.

Del mismo modo, hay que pensar que nuestro sistema educativo debe adaptarse 
al estado de las autonomías. Nosotros, en este sentido, vamos a continuar el 
proceso de transferencias y al tiempo mantendremos la unidad en el sistema 
educativo nacional.

A niveles superiores es necesaria una ley de autonomía para la Universidad que 
permita una descentralización económica, una selección del profesorado, la participa
ción en el Gobierno de la misma de todos y cada uno de sus elementos y creación 
de universidades privadas que no gocen de privilegios, pero tampoco sufran un trato 
discriminatorio. Todo ello debe ir acompañado de una suficiente dotación de recur
sos, una regulación de las condiciones de empleo del profesorado no numerario y 
un fomento y estímulo de la investigación.

UCD propone, pues, una opción clara y democrática de la enseñanza, que, por 
encima de todo, se báse en la igualidad y la libertad. Y es que cuando la educación 
de nuestros hijos está en juego no se puede andar con rodeos.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEDEOS DE TOLEDO

1 CALENDARIO DE ACTOS
CANDIDATOS DIA HORA PUEBLO LOCAL

AL CONGRESO 8
8

8,00
9,00

VALMOJADO
CASARRUBIOS M.

Ayuntamiento
Discoteca Monchi

8 8,30 LA MATA Mesón del Cerro
Rafael Arias-Salgado. 8 12,00 SEVILLEJA y anejos Ayuntamiento

Gregorio Peláez. 8
9

9,00
7,00

LA NAVA DE RICOMALILLO 
POLAN

Ayuntamiento

Leopoldo Sepúlveda. 9 7,00 NAVAHERMOSA Cine Rivera

Lamberto García. 9 9,00 GALVEZ Salón de actos F. P. San Agustín
9 9,00 MENASALBAS Ayuntamiento

Angel María Ferrero. 9 8,30 BURUJON Cine Sagrarito
10 5,00 VENTAS CON PEÑA AGUILERA Plaza
10 7,00 SAN PABLO DE LOS MONTES Plaza

CANDIDATOS
10 11,00 ALCAUDETE DE LA JARA Ayuntamiento
10 1,00 ALDEANUEVA DE BARBARROYA Ayuntamiento
10 5,00 BELVIS DE LA JARA Ayuntamiento

AL SENADO 10
10

11,00
12,30

CERVERA DE LOS MONTES 
MARRUPE

Ayuntamiento
Ayuntamiento

10 6,00 VILLAREJO DE MONTALBAN Ayuntamiento
José Luis García Ferrero. 10 7,00 SAN MARTIN DE PUSA Ayuntamiento

Protasio Angulo. 10 1,30 SOTILLO DE LOS PALOMOS Ayuntamiento

María Jesús Torres. 10
10

5,00
1,00

BUENAVENTURA
TORRIJOS

Ayuntamiento 
Hotel Castilla

10 8,00 FUENSALIDA Discoteca Las Vegas

VOTA UCD. EL CENTRO
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El 28 de octubre, elecciones

UCD comienza 
a subir hoy 
con las alas 
delta

Unión de Centro Democrá
tico está subiendo en los últi
mos días... YA de Toledo ig
nora si es en lo que se refiere 
a la intención de voto de los 
toledanos. Nosotros no publi
camos encuestas con intencio
nes partidistas. Cuando deci
mos que está subiendo nos re
ferimos al invento de las alas 
delta, que probablemente co
menzarán a funcionar hoy por 
la llanura manchega.

Como hemos informado en 
números pasados, uno de los 
principales atractivos y nove
dades del grupo centrista en 
esta campaña electoral es la 
incorporación de unas alas 
delta, con dos plazas, que, im
pulsadas por tracción mecáni
ca, se elevarán por las alturas 
toledanas. En las alas, con 
una envergadura de doce me
tros, aparecerán destacados 
los colores de UCD, verde y 
naranja, precisamente los co
lores de moda en este otoño. 
Desde el cielo lanzarán pro
paganda centrista, invocando 
al voto como si fuera maná 
caído desde las alturas.

En estos primeros días vo
larán la zona de la Mancha, 
con tres puntos de partida: 
Ocaña, Quintanar de la Or
den y Mora. Ayer por la ma
ñana no se sabía cuándo estos 
«ícaros» electoralistas se pre
sentarán en Toledo. Los ope
radores de estos artificios son 
catalanes en su mayoría, si 
bien hay algún extranjero. Jo
cosamente, un hombre cen
trista nos decía que no les im
portaría quemar las alas por 
la aproximación al voto, igual 
que le ocurriera a Icaro con el 
Sol.

En UCD de Toledo se pien
sa que la utilización de las 
alas delta es un modo más de 
quitarle seriedad a la campa
ña y, cómo no, de atraer votos 
para el partido. Gregorio Pe
láez nos decía ayer que siguen 
trabajando fuerte y con áni
mos. Sobre las encuestas pu
blicadas por un medio perio
dístico madrileño en los 
últimos días, el candidato nú
mero dos por Toledo nos de
cía: «A “El País” se le está 
viendo demasiado el plumero 
del PSOE.»

El 28 de octubre, elecciones

De lo que viven los aspirantes
a parlamentarios durante este mes

Los políticos provinciales están como locos. No paran de viajar de 
un pueblo a otro, «mitineando» por la provincia, y cuando se encuentran 
en la sede, por la mañana, aparecen rodeados de papeles, con una oreja 
pegada al teléfono, la otra escuchando la visita de rigor y los ojos 
repartidos entre lo que dice la prensa de ellos y el asunto que se traen
entre manos.

Pero, ¿de qué viven los políticos 
durante estos días? Es una pregun
ta que seguramente usted se habrá 
hecho y ahora se lo van a respon
der los mismos interesados. Los 
que son funcionarios, como verán, 
han pedido excedencia o se las han 
ingeniado de tal modo para ausen
tarse de su puesto. Y los que viven 
de sus negocios, durante estos 
treinta días de desenfreno los han 
descuidado algo. Pero, ¡asómbren
se!, algún político que otro resulta 
que durante este mes de intenso 
trabajo no cobra un duro.

Rafael Arias Salgado, número 
uno de UCD por Toledo, es, como 
la mayoría de ustedes saben, diplo
mático y secretario de embajada, 
pero está en situación de exceden
cia. Durante la legislatura pasada 
tuvo los ingresos como diputado, al 
salir electo por Toledo, y como mi
nistro, durante el tiempo que lo 
fue. Actualmente cobra únicamen
te el desempleo como cesante del 
Ministerio de Administración Te
rritorial, que ostentó durante va
rios meses. Como diputado ya no 
cobra, al no serlo actualmente, tras 
la disolución de las Cortes. De sus 
negocios particulares nada nos han

querido decir, en caso de que los 
tenga.

Gregorio Peláez, número dos 
centrista, no cobra ningún sueldo 
oficial, aunque tuvo el de diputado 
desde 1979. Al preguntarle que de 
qué vive actualmente, nos contestó 
que era empresario, poseyendo en 
propiedad dos empresas.

Con Francisco Ramos y Jesús 
Fuentes no pudimos hablar ayer 
directamente. Sin embargo, en 
fuentes del partido nos explicaron 
que el primero es funcionario del 
Estado, pero en excedencia desde 
tiempo atrás, al haber sido tam
bién diputado. El único sueldo que 
tenía era éste, por lo cual, al igual 
que le ocurre a Jesús Fuenrtes, ac
tualmente no tienen ingreso algu
no. Los números uno y dos del 
PSOE en Toledo no reciben, al 
aprecer, ayuda alguna del partido, 
salvo los gastos de desplazamiento 
y unas dietas. Sí son elegidos dipu
tados volverán de nuevo a percibir 
las «ciento y pico mil pesetas» como 
parlamentarios. Francisco Ramos 
es decano de un colegio profesional 
en Madrid; Jesús Fuentes, licen
ciado en Historia, no ejerce como 
profesor, dedicándose únicamente

La sonrisa de llde

al partido en su puesto de secreta
rio provincial del PSOE.

Arturo García Tizón, número 
uno de Alianza Popular, no ha te
nido que pedir excedencia. La 
suerte le ha acompañado, aunque 
pudiera ser que las influencias ha
yan actuado. Curiosamente, hace 
tres días ha salido publicado su 
nombramiento en comisión de ser
vicios para la Audiencia Territorial 
de Hacienda en Madrid, aunque 
continúa perteneciendo a Toledo. 
Y como este tipo de nombramien
tos en calidad ae abogado del Esta
do lleva implícito un mes para to
mar posesión, podrá dedicarlo a la 
campaña electoral.

Javier Pérez Olivares es el nú
mero dos de Alianza Popular por 
Toledo. Aparejador de profesión, 
trabaja por libre. Como su compa
ñero, también ha tenido suerte: na
ce unos días, según nos explicó 
ayer, terminó una obra muy impor
tante. Otra la tiene a punto de en
tregar y posee en perspectiva otra 
muy importante, con lo cual, du
rante este receso de trabajo se de
dica a hacer campaña para su par
tido para conseguir la ansiada acta 
de diputado. Como él dice, «he 
aprovechado este mes de vacacio
nes que me he tomado para dedi
carme enteramente a la política y 
sólo piso el despacho para atender 
la correspondencia urgente».

Fernando Montero, ex goberna
dor civil de Toledo, ha regresado al 
Ministerio de Hacienda, al que 
pertenece como funcionario. Ha si
do nombrado jefe de una de las 
secciones de Madrid. Al preguntar
le ayer que si había pedido exce
dencia, nos contestó que no exacta
mente, le habían dado permiso sin 
más durante estos véinte días con 
carácter temporal. Espera cobrar 
cuando acabe el mes.

Calendario 
de actos 
políticos 
para hoy

UCD: Parrillas, Navalcán, 
Valmojado y Casarrubios del 
Monte. Intervendrán José Luis 
García Ferrero, Rafael Arias 
Salgado y Gregorio Peláez. La 
Mata, Protasio Angulo y Gon
zalo Payo; Sevilleja de la Jara y* । 
Navas de Ricomalillo, Jesús 
García Cobacho y Leopoldo Se- 
púlveda.

PSOE: Para hoy día 8 única
mente tienen prevista la pre
sentación de candidatura en 
Talavera de la Reina, con la in
tervención de todos los aspiran
tes al Congreso y al Senado.

AP: Villamiel, Enrique Prie
to; Almorox, Arturo García Ti
zón; Robledo del Mazo, 
J. Antonio Rivas; Hinojosa de 
San Vicente, Manuel Romero; 
Torrico, Antonio Martín; Año- 
ver de Tajo, Javier Pérez Oliva
res; Valmojado, Jaime Suárez; 
Yeles, Francisco López Mingo.

PCE: Quintanar de la Orden, 
Gabriel Ramos; Urda, Angel 
Dorado; Talavera de la Reina, 
Felipe Medina; Villaluenga, 
Salvador Muñoz; Valmojado, 
Gregorio Marchán; Escalonilla, 
Salvador Junquera; Lagartera, 
Alejandro Moreno; Añover de 
Tajo, Juan Martín; Santa Cruz 
de la Zarza, Apolonio Reguero, 
y Seseña, Julián Brasero.

CDS: Fuensalida, Rafael Sil- 
van, Enrique Bretaño y Miguel 
Angel Guerra; Portillo, los mis
mos; Ajofrín, Fernando Monte
ro y María Dolores Calvo Ciru
jano; Sonseca, los mismos; Ca
lera y Chozas y Alcaudete de la 
Jara, Fernando Suárez, Pilar 
Flores y Mari Paz 
Escribano.FN: Torralba de 
Oropesa, Puente del Arzobispo 
y Lagartera, Ricardo Alba y 
otros.

Talleres J.U.A.N.S.A
NUEVO CONCESIONARIO 

PARA TOLEDO Y SU ZONA

LAND ROVER

noticiario electoral

No hay demanda de reposición de urnas

DE

Parece ser que en Toledo no está habiendo mucha 
demanda de reposición de urnas por parte de los 
ayuntamientos. En el Gobierno Civil de Toledo ape
nas se han recibido peticiones, lo cual quiere decir que 
desde 1979, en que fueron utilizadas por última vez, 
las casas consistoriales han guardado en buen lugar los 
pequeños depósitos de votos, capaces de guardar en su 
seno la voluntad de todo un pueblo. Según informacio
nes obtenidas por YA de Toledo, el Gobierno Civil 
tiene, no obstante, buen acopio de urnas —unas tres
cientas— para el caso de que a última hora los ayunta
mientos toledanos comiencen a solicitar urgentemente 
reposición para la histórica fecha del 28 de octubre. 
Decimos lo de histórica porque unas elecciones legisla
tivas siempre lo son, y más en un país democrático 
joven.
Comenzó la impresión de papeletas

Ayer mismo comenzó la impresión de los 18 millo
nes de papeletas en los que se recogerán los nombres 
de los aspirantes a senadores y diputados por la 
fjrovincia de Toledo. Como se sabe, los puestos en 
itigio son nueve, cinco diputados y cuatro senadores. 

La operación de imprenta, en la que participan dos, 
se extenderá a lo largo de la semana presente y la 
próxima para que a mediados de mes pueda empezar 
el reparto entre los pueblos de la provincia. Respecto 
a las pruebas anteriores a la impresión, hemos podi
do saber que se detectó un error importante. En la 
lista de senadores aparecían cuatro del CDS, cuando 
sólo está permitido participar con tres por cada gru
po. El representante del partido de Suárez que acu
dió a la Junta Electoral Provincial para ver si había 
algún fallo en la prueba de papeletas inmediatamen
te dio aviso al presidente, que por error de imprenta

incluyó a un hombre más de su grupo que la cuenta. 
El fallo, que ha sido subsanado, podría haber supues
to la invalidación de la candidatura del CDS para el 
Senado.

El PSOE y la salud mental
A las cinco y media de la tarde de hoy, en los 

salones del bar Manila (palacio de Fuensalida), Tole
do, será presentado el programa de salud del PSOE 
y de salud mental aplicado a la provincia de Toledo. 
En la redacción del programa han intervenido activa
mente los doctores José Conde, Rafael Barrientes, 
Tomás de Haro y Salvador de Mateo, entre otros. Es 
la primera vez que el Partido Socialista explicará en 
público su actuación en la provincia en caso de que 
ganen.

Les ofrece sus servicios en 
nuevas instalaciones, situadas en la 
r retera Madrid-Toledo, kilómetro 
Teléfono 220 de Olías del Rey

TOLEDO

las 
ca- 
63.

Las mujeres conservadoras votan AP
El pasado lunes, la Asociación de Mujeres Conser

vadoras se reunió en un conocido hotel toledano. El 
acto fue presidido por la presidenta provincial, Pilar 
Moreno y González-Corroto, y la presidenta local, 
Teresa Alba de Galdeano. A esta reunión, según nos 
informan, acudieron numerosísimas mujeres de To
ledo y su provincia. Se discutieron temas como la 
familia, la droga y el aborto, por citar tres ejemplos. 
Un lugar preferente ocupó en las conversaciones la 
promoción de la mujer en el ambiente rural. Al fin 
del acto se servio un coctel y las mujeres conservado
ras siguieron cambiando impresiones acerca de los 
más diversos problemas. Por último se pidió el voto 
para el partido Alianza Popular, cuya ideología es 
paralela al pensamiento de esta Asociación, según 
informan.

• COCHES NUEVOS Y DE OCASION
• RECAMBIOS, ACCESORIOS Y SERVICIOS
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Los habitantes de El Membrillo, 

una pequeña población situada a 
"■Una veintena de kilómetros de Ta
lavera y dependiente del Ayunta
miento de Las Herencias, no 
aguantan más porque después de 
mucho tiempo de esperar a que se 
le solucionen sus problemas más 
inmediatos están a punto de esta
llar. Tres problemas cruciales son 
los que en estos días y desde hace 
mucho tiempo preocupan a los casi 
350 habitantes de este pequeño 
pueblo cuyas necesidades son tan 
grandes como grande es el olvido 
en el que están sumidos: la existen
cia de un solo teléfono a cargo de 
un particular, al que pagan entre 
todos los vecinos para que les den 
los recados; un médico que no resi- 

►tÜollí y lo hace en LasHerencias, 
con los problemas que ello conlle
va y la necesidad y obligatoriedad 
de’que los escolares de este pueblo 
viajen diariamente a Alcaudete pa
ra recibir las correspondientes cla
ses a pesar de que entre las pocas 
cosas con las que cuenta El Mem
brillo haya una flamante escuela 
de dos aulas que permanece cerra
da desde hace más de seis años. 
Todos estos problemas han sido 
expuestos una y otra vez, de alguna 
forma hasta machaconamente, a 
cuantas autoridades han pasado 
por allí, pero aún no ha llegado 
ninguna solución. Hartos de espe
rar, los vecinos, unidos en su aso
ciación, que preside Felipe Plaza 
Rodríguez, están dispuestos a lo 
que sea para ser atendidos e inclu
so piensen enviar una carta al mis
mísimo Rey para que interceda por

Está en desacuerdo con la venta al detalle

Artesanía Talaverana no va a FARCAMA

Cerrada desde hace seis años, mientras los escolares
tienen que desplazarse a Alcaudete diariamente

Los vecinos de El Membrillo pedirán al Rey 
que interceda para reabrir su escuela

La ex senadora de UCD María Jesús Torres,
ellos, en el problema de la escuela.

«Esto es indignante. Nos senti
mos abandonados, desprotegidos y 
explotados por la Administración. 
Nosotros sólo tenemos Ayunta
miento cuando de pagar impuestos 
se trata. Cuando hay que conseguir 
algo le tenemos que presionar y 
casi obligar, que si no tampoco nos 
harían caso por muchas y muy 
grandes que fueran nuestras nece
sidades.»

Quien así se expresa es precisa
mente el presidente de la asocia
ción de vecinos de El Membrillo, 
en torno a la cual se han apiñado 
todos los habitantes de la pobla
ción, porque, como decía un ancia
no del lugar, «Ayuntamiento es co
mo si no tuviéramos». Como ya he
mos relacionado los tres problemas 
capitales del pueblo —teléfono, 
médico y escuela— pasemos a con
tinuación a exponer cuál es su si
tuación actual. El presidente y 
otros miembros de la asociación de 
vecinos fueron nuestros interlocu
tores, todos asintiendo y de acuer
do en que desafortunadamente pa

ra ellos son víctimas de olvido y 
marginación.
Un teléfono, y de favor...

Por lo que se refiere al problema 
del teléfono han sido ya varias las 
veces que los vecinos de El Mem
brillo han tenido ocasión de plan
teárselo a miembros de la Admi
nistración, incluido al anterior go
bernador, y a directivos de la Tele- 
fónica. La última noticia 
esperanzadora es que para el pró
ximo año puede haber algún telé
fono en la población aparte del 
único que ya existe. La Telefónica 
cerró la central que antes había y 
en su lugar dejó un teléfono, que es 
atendido por una señora sin ningu
na obligación por su parte. Hasta 
las diez de la noche se puede lla
mar o ser llamado, pero a partir de 
esa hora, salvo para una emergen
cia, está cerrado. Ante estas condi
ciones, el pueblo decidió pagar de
terminada cantidad económica por 
cada vecino a cambio de que les 
hiciera el servicio de recados y en
cargos telefónicos. La situación, de 
no arreglarse antes, empeorará a

también firmó la carta 
partir del próximo mes de diciem- 
ore en que expira el acuerdo adop
tado entre vecinos y la señora en
cargada del teléfono, que incluso 
cuando marcha de vacaciones deja 
al pueblo lógicamente sin servicio, 
como apuntó Felipe Plaza a este 
diario.

Un médico que no reside
En cuanto al médico, siempre 

según el presidente de la asocia
ción vecinal de El Membrillo, 
cuando se quedó con la plaza de 
médico titular del pueblo se iba a 
habilitar para él una casa en la que 
también pasara consulta, pero el 
Ayuntamiento de las Herencias, 
del que depende El Membrillo, ac
cedió a que el médico se fuese a 
vivir allí, y que sólo venga a El 
Membrillo a pasar consulta. La si
tuación ha durado ya demasiado 
tiempo y la asociación de vecinos 
no está dispuesta a aguantar por 
más tiempo esta situación, por lo 
que ha decidido que entre los pro
pios vecinos habilitaran una vi
vienda y obligaran al médico a re
sidir allí. Ya están hartos de que el 
médico sólo acuda aquí una hora 
diaria, excepto sábados y domin
gos; que cuando hay alguna emer
gencia tengan que ir a la residencia 
de Talavera porque el médico está 
en Las Herencias y no tiene teléfo

no, siendo dificilísimo contactar 
con él, y de que, en definitiva, la 
plaza de médico es de El Membri
llo y, por lo tanto, quieren y exigen 
que el médico esté allí por su segu
ridad. «El colmo de los colmos es 
ya que Las Herencias tenga vivien
do allí a dos médicos y El Membri
llo ni uno», añade el señor Plaza 
Rodríguez.

... Y escuelas sin alumnos
Y, por último, aunque podíamos 

seguir el capítulo de problemas de 
esta pequeña población en exten
sión, pero con necesidades muy 
grandes, citemos el de la escuela y 
la escolarización de sus niños y jó
venes en Alcaudete. Según Felipe 
Plaza, mientras que la flamante es
cuela de dos aulas, completamente 
nueva porque sólo se utilizó dos 
cursos, permanece cerrada, niños y 
jóvenes de El Membrillo tienen 
que viajar diariamente a Alcaudete 
para recibir enseñanza, comiendo 
en el comedor escolar de allí, con el 
gasto extra que para la gente hu
milde ello supone, y no regresando 
hasta la tarde. Entre los cuarenta 
escolares que «sufren» esta situa
ción, el caso más flagrante es el de 
los 25 niños de párvulos, primero y 
segundo, que con sólo seis o siete 
años de edad tienen que levantarse 
cada día a las siete de la mañana y 
en pleno invierno para viajar a Al
caudete y estar separados todo el 
día de sus familias. En este senti
do, la asociación de vecinos ha es
crito una carta que próximamente 
remitirá a la dirección provincial 
de Educación, al Ministerio y al 
mismísimo Rey, para que las es
cuelas se reabran y en ellas se im
partan clases a los alumnos del 
pueblo.

Pedro A. ROSADO

porque la considera un «mercadillo»
La más importante fábrica de cerámicas de Talavera y provincia, 

Artesanía Talaverana, estará ausente en la Feria de Artesanía de 
Castilla-La Mancha, que estos días y a partir de hoy se celebra en el 
Hospital Tavera, de Toledo. Artesanía Talaverana estará ausente de la 
Feria por diversas razones que expusieron sus propietarios a nuestro 
diario, la más importante de las cuales es la del hecho de que en la 
Feria se permita la venta al detalle, lo que, para los propietarios de 
Artesanía Talaverana, acabará hundiendo la Feria, «porque una cosa es 
eso, una Feria, y otra un mercadillo, en donde cualquiera pueda ven
der».

De cualquier forma, la cerámica 
de nuestra ciudad estará represen
tada en esta Feria por Cerámica 
Talabricense, fábrica de la que es 
propietario Mariano Fugercios.

Los desacuerdos de los propieta
rios de Artesanía Talaverana con 
los organizadores de la FARCAMA 
arrancan de la última edición de 
esta Feria y de la posibilidad que 
se dio allí a todos los expositores 
de vender al detalle sus artículos, 
lo que, para el señor Corrochano, 
uno de los dos propietarios de Ar
tesanía Talaverana, vino a restar 
categoría a la Feria y por ende a los 
expositores que allí se encontra
ban. «La Feria, según entendimos 
que se concibió, debería haber sido 
únicamente para venta a mayoris
tas. Otra cosa es el mercadillo de 
los sábados en Talavera y de los

martes en Toledo, cosa en la que, 
de seguir por estos derroteros, se 
va a convertir esta Feria, que, por 
celebrarse en la provincia de ma
yor calidad artesana de nuestra 
geografía’, estaba llamada a ser la 
mejor Feria de Artesanía de Espa-— 
ña. Artesanía Talaverana, por el 
«status» en el que se encuentra, no 
puede asistir a algo que se convier
te en un mercadillo, aunque respe
tamos, como es lógico, a todo el 
que asista allí.»
Escasa promoción de la Feria

Bernardo Corrochano es presi
dente de la Asociación de Empre
sarios de Cerámica y Vidrio de la 
Federación Empresarial Talavera
na, pese a lo cual, en ningún mo
mento, como pudiera haberse pen
sado, se ha pretendido desde la 
Asociación adoptar una postura

Catorce heridos por accidentes 
de tráfico durante 

ttmes de septiembre
Catorce han sido las víctimas que durante el mes de septiembre han 

sufrido las consecuencias de los 16 accidentes de tráfico que se han 
producido a lo largo del mes señalado. De estas víctimas, seis eran 
Conductores, que resultaron con heridas leves, excepto en el caso de uno 
de ellos, que sufrió daños «menos graves». El resto de los accidentados 
fueron peatones, que también resultaron heridos leves en siete de los 
casos y de pronóstico reservado en otro.

De entre los 16 vehículos impli
cados, según informe del Cuerpo 
óe la Policía Municipal de nuestra 
ciudad, nueve fueron turismos, tres 
ciclomotores, dos bicicletas, una 
Motocicleta y un carro. Se han no- 
bticado, por otra parte, un total de 
*31 multas municipales, nueve se 
han enviado a la Dirección Provin
cial de Tráfico y 180 se han cobra
do en ambulancia.

■"-Tal como nos comunicaba el sar
gento de la Policía Municipal de 
\alavera, la tónica en cuanto a ac
cidentes y multas se ha visto incre- 
Mentada en algunos grados respec
to al mismo mes del año pasado. Al 
Parecer ha influido el denso traficó 
Miginado por motivo de la celebra
ción de las ferias y la Fiaga conjun

tamente, aunque, por otra parte, el 
propio sargento, Cándido García 
Miguel, nos indicaba que el- trasla
do del ferial a la ronda de Cañillo 
provocó una mayor fluided del trá
fico y mayores facilidades para su 
control.

En otro orden de cosas se nos ha 
comunicado que siguen cortadas 
las calles de Cañada de la Sierra en 
su confluencia con Comuneros de 
Castillas y Sombrererías. Tenemos 
que indicar también que ya ha sido 
instalado el semáforo en la carrete
ra de San Román, en el lugar don
de cruzan los colegiales diariamen
te y en el que este mismo año, al 
poco de comenzar el curso, se pro
dujo un accidente.

uniforme y unánime de cara a no 
asistir a la Feria. «Cada uno, por 
parte de la Asociación, está en su 
derecho de asistir o no, porque el 
tema ni se ha llegado a tocar, pre
cisamente para que cada uno de 
nosotros obremos conforme a lo 
que pensamos y nos interesa», aña
dió el señor Corrochano. Por otra 
parte, otra de las críticas qué Arte
sanía Talaverana hace a los organi
zadores de la FARCAMA es la de 
la escasa promoción que de la Fe
ria se ha hecho. «La promoción ha 
sido escasa, por no decir nula 
—manifestó Bernardo Corrocha
no—, porque no ha habido publici
dad ni fuera de nuestra región ni 
mucho menos fuera del país. Se ha 
podido y debido promocionar para 
atraer a los compradores no sólo de 
España, sino del extranjero, pero 
tampoco esto se ha hecho. Con to
do, nuestra principal motivación 
para no ir a la Feria es la que ya se 
ha señalado, aparte de otras de 
menor interés: que con permitir la 
venta al detalle se resta categoría a 
la Feria y a los que allí exponen, 
convirtiendo ésta en un mercadillo, 
al que no consideramos oportuno 
asistir como fábrica importante 
que somos», concluyó el señor Co
rrochano.

Los presuntos autores han 
sido detenidos

Robo de ropa 
por valor de 
200.000 pesetas

A unas doscientas mil pesetas 
asciende el botín del robo perpe
trado en la madrugada del pasado 
miércoles en el establecimiento de
nominado Berlín Industrial, ubica
do en el número 6 de la calle de 
Mesones. Los ladrones penetraron 
en el establecimiento después de 
romper uno de los cristales de la 
puerta de entrada y, una vez en el 
interior, se apoderaron de pantalo
nes, jerseys y chandals, cuyo valor 
apenas alcanza las doscientas mil 
pesetas, dándose a la fuga poste
riormente con absoluta impuni
dad. El hecho ha sido denunciado 
en comisaría y, horas después de 
presentarse la denuncia, la Policía 
consiguió la localización y deten
ción de varios individuos como 
presuntos autores de los hechos. 
En el día de ayer, estos individuos 
fueron retenidos en la comisaría y, 
de concretarse la acusación hacia 
ellos como autores de los hechos, 
mañana daremos información a 
nuestros lectores sobre su identi
dad y otros detalles.

Excmo. Ayuntamiento 
de

Talavera de la Reina
(Toledo)

ANUNCIO
Hasta el día 13 del presente mes de octubre y hasta 

las 13 horas se admiten proposiciones para optar a la 
adjudicación de las obras de CONSTRUCCION DE TRES 
QUIOSCOS EN LOS JARDINES DEL PRADO, en el nego
ciado 3.° servicios de la Secretaría General.

El anuncio para esta adjudicación aparece en el «Boletín 
Oficial del Estado» número 234, correspondiente al día 30 
de septiembre últirpof

Talavera de la Reina, 4 de octubre de 1982.— El 
alcalde, Pedro Tello Díaz.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

EDICTO
Aprobado por la Comisión municipal permanente, cele

brada el día 28 de septiembre del año actual, el PADRON 
DE CONTRIBUYENTES DE LA TASA MUNICIPAL POR 
PRESTACION DEL SERVICIO DE ALCANTARILLADO co
rrespondiente al año 1982, queda expuesto al público en 
la Administración de rentas y Exacciones de este Excmo. 
Ayuntamiento, durante el plazo de QUINCE DIAS hábiles 
a partir del siguiente en que se publique este anuncio en 
el «Boletín Oficial de la Provincia».

Lo que se hace público para general conocimiento, a fin 
de que por los interesados puedan ser formuladas las 
reclamaciones y observaciones que se estimen conve
nientes.

Talavera de la Reina, 29 de septiembre de 1982.—El 
alcalde.
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La provincia, pueblo a pueblo

Fuensalida: Un pueblo industrial 
e histórico, con un esperanzador futuro

Favorecida en todos los tiempos por condes y condesas, Fuensalida 
es un municipio y villa del término judicial de Torrijos, situado a 30 
kilómetros de la capital y a nueve de la cabeza de partido, donde se 
halla la estación de ferrocarril más próxima. Situada a 591 metros 
sobre el nivel del mar, tiene una extensión de 6.834 hectáreas.

El terreno es llano en la zona oriental, destacando en el resto algunos 
cerros de escasa elevación, como los denominados Gualavisa, de 593 
metros, de la Trichulla y de la Corranda. De norte a sureste, a 1.600 
metros de la población, pasa el arroyo Sauceras, casi seco en verano. 
Existen tres fuentes naturales: La Guinda, la Teja y la de Santiago.

Increíblemente, en contra de la 
tendencia de la provincia, el núme
ro de habitantes de Fuensalida ha 
aumentado ostensiblemente en la 
última década. En 1970 se contabi
lizaron 4.489 habitantes de hecho; 
de ahí se ha pasado a la cifra de 
5.676 vecinos, según el último cen
so de 1981, 659 habitantes más que 
en el censo anterior.
Actividad económica

La actividad económica predo
minante es la industria. Hay 36 fá
bricas de calzados, 14 afines a las 
mismas y 10 fábricas de muebles; 
en total emplean a 2.150 trabaja
dores, aproximadamente, de los 
que unos 750 son de pueblos limí
trofes.

Asimismo existen dos cooperati
vas vitivinícolas: la de Nuestra Se
ñora de la Soledad, con 1.000 so
cios, y la de Condes de Fuensalida, 
que agrupa a 116 socios.

Los cultivos más frecuentes son 
la vid, los cereales y el olivo. En 
ganadería hay tres mil cabezas de 
cerda, otras tantas de lanar y 200 
de vacuno.

En caza, el término está acota
do. Abunda la caza menor, como la 
perdiz.

El Ayuntamiento de Fuensalida 
está compuesto por el alcalde-pre
sidente, Gonzalo García Ferrero, y 
doce concejales. La afiliación polí
tica de éstos es: el alcalde y seis 
concejales, de UCD; tres concejales 
del PCE y tres independientes.

La labor municipal en estos últi
mos años ha sido intensa y se pue
de considerar como de positiva, a 
pesar de las dificultades que entra-

Retablo principal de la iglesia 
parroquial de San Juan Bau

tista

ña un pueblo en crecimiento conti
nuo, tanto de industrias como de 
hombres. Así, están en marcha los 
proyectos de un centro sanitario, 
pistas polideportivas, obras de me
jora en el matadero municipal, pa
vimentación de calles, mejora de 
abastecimiento, instalación de una 
biblioteca pública y del hogar del 
anciano y repoblación de chopos 
en el Prado de Renales.

Fiestas del pueblo
Las ferias y fiestas tradicionales 

de Fuensalida son las del Cristo 
del Olvido, el 14 de septiembre, en 
honor de su Patrón. Además, en el 
mismo mes, en el tercer domingo, 

se celebra la festividad de la Vir
gen de la Soledad, Patrona y alcal
desa perpetua de la villa de Fuen
salida. En este año, los días festi
vos en las ferias han sido del 11 al 
15 de septiembre. Entre los feste
jos religiosos de las fiestas 
destacan la Fiesta Cristo del Olvi
do, procesiones, misas solemnes, 
vísperas y salves.

Entre los actos profanos pode
mos mencionar dianas, conciertos, 
bailes, «majoretas», competicines 
de moto-cross, maratón, tiro al pla
to y tenis, festejos populares, con
cursos de tractorías, carrozas, ca
lles, barrios y patios engalanados y 
de disfraces, y espectáculos de fút
bol y toros. Todos los actos oficia
les los presiden la reina de las 
fiestas y sus damas de honor.

Fuensalida también celebra las 
fiestas de San Blas, el día 3 de 
febrero, y San Juan, el día 24 de 
junio.

En gastronomía podemos citar 
un predominio de la cocina caste
llana, como el cordero.

Historia y monumentos
En el año 1232 ya existía una 

alquería denominada Fuensalida; 
en torno a aquella casa de labranza 
se fueron edificando otras de un 
modo paulatino hasta formar una 
aldea con su iglesia mudéjar, de la 
que se conserva la parte inferior de 
la torre: casi con toda seguridad 
podemos afirmar que se fue po
blando con mozárabes, es decir, 
cristianos, que fueron viviendo en 
tierras conquistadas por los musul
manes, que se dedicaban a la agri
cultura y al comercio.

Juan II, padre de Isabel la Cató
lica, se hospedó en Fuensalida, y 
dona a la ciudad al señor de Ayala 
en pago a unos servicios prestados. 
Enrique IV, en agradecimiento a 
los servicios prestados durante las 
guerras civiles por don Pedro Ló
pez de Ayala, segundo señor de 
Fuensalida, crea en Segovia el con
dado con el mismo título, lo que

Nuevo centro sanitario en Fuensalida

aumenta la importancia de la villa.
Todos los condes y condesas mi

maron o favorecieron de algún mo
do al pueblo; así fundaron un pósi
to de trigo cuyo fin era el panadeo 
en los años de escasez a menor pre
cio, edificación del palacio en el 
si^lo XVI y su planificación urba
nística. También mandaron cons
truir en el pueblo un hospital dedi
cado a Nuestra Señora de la Con
cepción, hoy ermita de la Soledad.

El origen industrial de Fuensali
da se remonta al siglo XVI, en que 
ya comienza una incipiente 
industria formada por algunos te
lares de estameña y varios alfares. 
A medida que avanza el siglo au
mentan las fábricas de estameña, 
constituyendo una importante in
dustria. En la centuria siguiente 
continúa su preponderancia, pero 
ya en el XVIII comienza a decaer 
en favor de los tejidos de seda, por 

Población: 5.676 habitantes.
Extensión: 6.834 hectáreas.
Actividad económica: industrial.
Corporación Municial: 13 concejales (siete de UCD, incluido el alcal
de; tres del PCE y tres independientes).

el auge de estas fábricas de Toledo 
y Talavera. Durante el siglo XIX 
esa floreciente industria desapare
ce paulatinamente, quedando tan 
sólo molinos de harina y de aceite.

El palacio de Fuensalida es de 
construcción robusta y severa ar
quitectura, cuyos torreones tienen 
el aspecto de fortaleza y vigías de 
un castillo. El trozo de balaustrada 
gótica, que se conserva en una de 
las galerías, y las arcadas de éstas 
evocan la suntuosidad y riqueza de 
esta señorial mansión.

La iglesia parroquial es una fá
brica de mampostería y ladrillo, re
forzada con grandes contrafuertes 
hechos de idénticos materiales. Él 
ábside es de cinco paramentos; en 
él hay un redondo ojo de buey de 
ladrillo. Es templo de una sola na
ve, cubierta por bóvedas de sobria 
crucería ojival del siglo XV.

Espinoso del Rey__________________________

Donación de un manto 
a la Virgen 
de Piedraescrita
ESPINOSO DEL REY 
Jesús Reyes Martín

El pasado domingo se vivió un 
día de gran devoción mañana al 
hacer entrega en Piedraescrita 
de un manto a la Virgen de esta 
localidad por parte de la de Espi
noso del Rey. El manto, de color 
verde, bordado en hilo de oro, es 
verdaderamente una obra de ar
te. El costo ha sido satisfecho 
por suscripción popular de todos 
los habitantes de Espinoso. Gran 
cantidad de personas se trasla
daron desde este pueblo al de 
Piedraescrita, celebrándose una 
misa y salve en honor de la que 
por esta zona se la denomina La 
Patrona del Valle.

La devoción de Espinoso por

esta Virgen se remonta a tiempos 
lejanos, ya que cuenta la tradi
ción que se apareció a un vaque
ro de este pueblo al que mandó 
que se construyera una ermita en 
su honar en la zona de Piedraes
crita. Es costumbre trasladar en 
romería, cada siete años o cuan
do la sequía es muy persistente, 
la imagen a Espinoso para darle 
culto y hacerle rogativas.

Fue emocionante ver unidos a 
estos dos pueblos en torno a tan 
venerada imagen, de un estilo 
tan original y de la que emana 
un peculiar atractivo. Con qué 
devoción y fe se le cantaban las 
coplillas nacidas del pueblo, que 
salen del corazón con humildad y 
sencillez.

LABORATORIOS ZENIT, S. A.
Empresa de ámbito nacional e internacional, líder en gama de productos 

relacionados con la droguería y perfumería, precisa

DISTRIBUIDOR
para TOLEDO capital y provincia

IMPRESCINDIBLE:
— Disponer almacén.
— Equipo de ventas.
— Cartera clientes.
— Conocimiento amplio del mercado al mayor y detall.

OFRECEMOS:
— Contrato exclusivo para toda la zona.
— La más amplia gama de productos, algunos de ellos únicos en el mercado.
— Importantes condiciones económicas, presentes y futuras.
Interesados escribir adjuntando «curriculum vitae» o llamar telefónicamente a 
Laboratorios Zenit, S. A., calle Tomasa Ruiz, número 6, Madrid, 19. Apartado 

de Correos número 45.120. Teléfonos 91-469 00 13 - 469 01 48

A la atención Dirección Comercial. Abstenerse no cualificados

Noticiario toledano_______________________

Modificadas las tarifas 
de servicio de alcantarillado 
en Camarenilla

Por acuerdo de este Ayuntamiento, ha quedado modificado el texto 
sobre aplicación de tarifas de la ordenanza fiscal del servicio de 
alcantarillado en el sentido de que el tipo establecido de 500 pesetas 
por cada acometida a la red lo sea por cada vivienda familiar, local o 
comercial.

Igualmente se ha modificado la tarifa de la ordenanza del servicio 
de recogida de basura a domicilio, la cual se eleva en total a 600 
pesetas al año por familia que habite en cada vivienda.

Dichos acuerdos se hacen públicos para el conocimiento general, 
pudiendo formular, en el plazo de quince días, las reclamaciones que 
se estimasen oportunas.
■ EN SANTA CRUZ DE RETAMAR SE HA EXPUESTO EL PATRON 
DE ARBITRIOS, DERECHOS Y TASAS MUNICIPALES — En la Se 
cretaría de este Ayuntamiento se ha expuesto, por el plazo de quince 
días hábiles, el padrón refundido de arbitrios, derechos y tasas muni
cipales para el presente ejercicio de 1982, ya que consta del desagüe 
de canalones en la vía publica, el rodaje de remolques, los carros y 
bicicletas, los balcones y voladizos, la conservación del alcantarillado, 
la recogida de basuras y los perros y animales.
■ AMPLIADO EL PERMISO RETRIBUIDO A LOS MIEMBROS DE 
MESAS ELECTORALES E INTERVENTORES.— La complejidad de 
las operaciones que deben llevar a cabo los miembros de las mesas 
electorales y los interventores después de realizada la^ votación, han 
aconsejado ampliar el permiso retribuido hasta la conclusión de dichas 
operaciones.

Así, aquellos que acrediten haber desempeñado las funciones de 
miembros de las mesas electorales o de interventores, tendrán derecho 
a una reducción de cinco horas en la jornada laboral del día 29 de 
octubre. El Ministerio de Trabajo y Seguridad Social ha dictado esta 
orden de acuerdo con las normas complementarias para las elecciones 
al Congreso de los Diputados y al Senado, dadas en el real decreto de 
27 de agosto de 1982.
■ APROBADA LA PAVIMENTACION DE PLAZAS Y CALLES EN 
TORRE DE ESTEBAN HAMBRAN.— El pleno municipal ha aproba
do por unanimidad el proyecto técnico redactado por el arquitecto 
don Julián Sánchez-Moreno Plaza para la pavimentación de la plaza 
de la Fuente y 25 calles y plazas más. La relación de ellas se encuentra 
expuesta al público en la secretaría municipal, por el plazo de un mes, 
para que pueda ser examinada por quien lo desee y formularse, en su 
caso, las reclamaciones y observaciones que se consideren convenien
tes.
■ EL SUPLEMENTO DE CREDITO, APROBADO EN PORTILLO 
DE TOLEDO.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el 
expediente de suplemento de crédito, dentro del vigente presupuesto 
ordinario e inversiones. Dentro del presupuesto ordinario, los gastos 
son de 4.279.837 pesetas, mientras que en el presupuesto de inversio
nes los gastos se elevan a 6.119.326 pesetas. Todos los datos se encuen
tran expuestos al público en la secretaría municipal, durante el plazo 
de quince días, al objeto de reclamaciones. ' V

__ lllescas____________

El guarda del coto 
Casarrubuelos, 
agredido 
por cazadores 
furtivos
ILLESCAS
Servicio especial

El guarda particular del coto de 
caza Casarrubuelos, situado en 
nuestra localidad, fue agredido an
teayer por cuatro jóvenes gitanos 
que estaban cazando furtivamente 
en el mismo. El mencionado guar
da tuvo que recibir asistencia mé
dica.

Al parecer, los hechos sucedie
ron alrededor de las dieciocho ho
ras, cuando Francisco Gómez Ala
mo, guarda particular del coto Ca
sarrubuelos, sorprendió en el mis
mo a cuatro jóvenes que estaban 
cazando conejos. Al acercarsa*8jj| 
ellos para proceder a realizar láF~ 
oportuna denuncia, dos de los mis
mos, sin mediar palabra, se abalan
zaron sobre él, arrebatándole su ar
ma reglamentaria y golpeándole 
repetidas veces. Posteriormente le 
dejaron abandonado y se apropia
ron de su coche, que fue localizado 
horas después por la Guardia Civil 
del puesto de Griñón.

El señor Gómez Alamo se trasla
dó a pie hasta una fábrica próxima 
al lugar donde sucedieron los he
chos y desde allí fue conducido al 
puesto de la Guardia Civil, donde 
se le hizo una primera cura de ur
gencia. Por lo que se refiere a los . 
autores de la agresión, y si bien 
aún no han sido localizados, esta 
próxima su identificación, ya que 
se conoce la identidad del propie
tario del coche en que viajaban.^. 
Según se ha manifestado a YA ere 
Toledo en el puesto de la Guardia 
Civil de esta localidad, muy proba
blemente los autores de la agresión 
no sean delincuentes habituales, 
sino cazadores furtivos que ya en 
esta época del año comienzan a ha-; 
cer su aparición.
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_ Toledo, hoy

A LAS 12:
• Hospital de Tavera.— Inaugura
ción de la III Feria de Artesanía.
A LAS 19,30:
• Museo de Santa Cruz.— «La arqui
tectura plateresca en Toledo», por el 
doctor José María Azcárate Rístori.

EXPOSICIONES

• Cámara de Comercio. (P)aza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa

Toledo, ayer
8 de octubre de 1573: Polémica 

' " entre el cabildo primado y 
Pompeyo Leoni.

En 1571 encargó el cabildo 
de la catedral de Toledo a Pom
peyo Leoni un suntuoso pedes
tal de mármoles y de bronce 
para asentar en él la urna que 
guardaba el cuerpo de San Eu
genio, traído de tierra de Fran
cia a Toledo en 1565.

El artista se comprometió a 
entregarlo para la fiesta del 
santo en 1572. Como no cum
plió su cargo, el cabildo le re
quiere para que lo termine en 
1573. Comparece ante el cabil
do Pompeyo Leoni y alega que

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE AYER EN TOLEDO 

FACILITADOS POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 20,2 gra

dos a las 15,50 horas; mínima, 6,6 
grados a las 7,30. A las 13 horas, 
17,7 grados. Humedad relativa del 
aire: 37 por 100. Presión atmosféri
ca: 716,7 milímetros. El día transcu
rrió con cielo despejado por la ma
ñana y con nubosidad variable por

Horario del Toledo monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18. 

del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado. 
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva de( décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Piñel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

el rey le mandó terminar otras 
obras para El Escorial, pero 
que en 1574 lo entregaría.

El artista fue dando largas, y 
en 1582 se marcha a Milán sin 
haber entregado el pedestal. El 
encargo no se cumplió. Muere 
el artista el 9 de octubre de 
1608 y comienza un nuevo plei
to con los herederos del escul
tor italiano.

Por fin, en 1637 se logró un 
concierto resolutorio, en virtud 
del cual la Iglesia primada se 
quedó con 19 piezas esculpidas 
en mármol en razón de los 1.000 
ducados que anticipó a Pompe
yo Leoni.

Clemente FALENCIA

la tarde; el viento sopló flojo, de 
componente oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,19 horas; se pone a las 
18,48. Duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna sale a las 22,34; se 
pone a las 13,09. Fase lunar: Luna 
llena.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

Nacimientos,____
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Inmaculada, hija de 
Emiliano Vega y Angela Ortega; 
Iván, hijo de Melquíades Escobar y 
María Jesús Gallego; José Luis, hijo 
de Teófilo Pérez-Olivares y Marina 
Fernández; Fátima, hija de Modesto 
Nérida y María del Sagrario More
no; Daniel, hijo de Antonio Encinas 
y Antonia Tizón; María José, hija de 
Pedro Rubio y Juana Vidales; Julio, 
hijo de José Manuel Ruiz y Blanca 
Nieves Gutiérrez; Eugenio, hijo de 
Manuel Carrillo y María Pilar Ro
dríguez.

Matrimonios: Carlos Moreno Es- 
quivias y María del Pilar Castro 
Malagón.

Defunciones: Víctor García Fer
nández, de 85 años.

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 6, 8,15 y 10,30: «Ausencia de 
malicia». Mayores 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «Unas vidas rotas», de 
Richard Michaels. Mayores de 16 
años.

Teatro De Rojas (plaza Mavor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 6,3Ó, 8,15 
y 10,15: «El justiciero ciego». Mayo
res 18 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
«Cuatro locos buscan manicomio», 
de Rafael Gordon. Todos los públi
cos.

Farmacias

TOLEDO
Segundo de Echevarría.— Hom

bre de Palo, 23 (hasta las diez).
José Pascual Díaz Santafé.— 

Avenida de Barber, 26 (toda la no
che).

TALAVERA
María Isabel González Menén- 

dez.— Carlos García Verdugo, s/n 
(hasta las diez).

Eduardo Zaragoza García.— Ce
rería, 26 (toda la noche).

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Horario
de trenes

' Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),’ 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

—Teléfonos útiles _
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 

22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (PI. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

266
de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

UNAS BUENAS RAZONES PARA GANAR...
. A veinte días escasos de celebrarse los comicios electorales es necesario meditar profundamente las soluciones que cada partido político puede aportar a 

la consecución de lo que, en derecho, se llama el bien común.
Es, más que razonable, un deber de conciencia, una obligación moral, el ir a los colegios con la convicción de estar votando la opción más beneficiosa para 

la mayoría de los españoles.
ALIANZA POPULAR, en su infinito afán de servir a España, ha concebido un programa que, a nuestro entender, está hecho a la medida de nosotros los 

españoles. •
En los PRINCIPIOS GENERALES de este programa se dice que está cimentado: En primer lugar, «en la defensa de la concepción moral de la vida social, 

basada en el humanismo cristiano, es decir, en el respeto a la tradición cristiana de la sociedad española, abierta a todos los desarrollos y reformas que exige 
su propio dinamismo espiritual y su ansia permanente de una mayor justicia social».

En segundo lugar, «la patriótica decisión de servir a España como nación; bien plantada en la geografía y en la historia, dueña de un rico y variado patrimonio 
cultural, que ha sido capaz de extender sus empresas universales por un ancho mundo hispánico».

Algunos países, sin tradición y sin historia, han sido proclives, más por complejo de inferioridad que por propia convicción, á situar a España en un estancamiento 
falso y doloroso. Y es natural, esos países no tuvieron nunca a un Cervantes, ni a una Santa Teresa, ni a un Colón, ni siquiera tuvieron una leyenda como la 
del conde de Benavente, para asombrar al resto del mundo.

Por eso, ALIANZA POPULAR, que conoce una España «llena de problemas, pero también de recursos humanos», la cree capaz de «acometer con energía y 
realismo los grandes desafíos del año 2000». .

Por otra parte, ALIANZA POPULAR tiene una «visión institucional de la vida en común. No somos 38 millones de versos sueltos, ni 38 millones de fichas 
en las computadoras de un grupo de planificadores ideológicos».

Efectivamente, somos familias y pueblos, comarcas y regiones. Desarrollamos nuestras profesiones, carreras, oficios; estamos día a día en nuestros puestos 
de trabajo. Tenemos, asimismo, unas instituciones, como la Corona o las Fuerzas Armadas, que nos sostienen y defienden; así, pues, nosotros debemos pagar 
con la misma moneda: defenderlas y potenciarlas.

i Por tanto, esta seguridad que ellas nos dan ha de ser protegida por un Estado fuerte y eficaz. Las libertades humanas y sociales sólo pueden funcionar dentro 
de un orden de leyes, garantizado por la autoridad legítima y enérgica de un Estado democrático.

Por último, el sistema económico y social sólo puede asentarse sobre la realidad. Sólo se puede distribuir la riqueza efectivamente creada y producida y 
explotada racionalmente; todo lo demás es un engaño. Trabajo, productividad, ahorro e inversión crean riqueza; ésa es la que luego se puede y se debe distribuir 
con justicia.

España ha de ocupar su sitio natural y legítimo en el mundo de hoy, ha de estar defendida y saber cuáles son sus amigos y aliados.
En esto, como en todo, tenemos un papel. Ahora hay uno más urgente: hay que cftar la mayoría natural, que permita la formación de un Gobierno que realice 

estos objetivos. Para ello hay que votar, y votar consciente y responsablemente.
ALIANZA POPULAR ofrece a sus electores una serie de buenas razones para recibir su voto, unas buenas razones para ganar. R.

UOIAÜf^ALIANlA POPULAR
uculiciác electoral cu Pim mm POPülM
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__ Fútbol-sala

Sólo un árbitro 

del trofeo 

de Ferias 
no ha cobrado

En nuestra edición de ayer, en la 
sección «Nos han contado...», dába
mos cuenta de que entre los árbi
tros que dirigieron los partidos de 
fútbol-sala del trofeo de Ferias ha
bía habido cierta sorpresa al cobrar 
sus emolumentos y encontrarse 
con un descuento o retención por 
parte del Ayuntamiento. Según 
nos comunicó Jesús Moreno, pro
fesor de Educación Física contra
tado por el Ayuntamiento, esta in
formación no corresponde a la rea
lidad, pues sólo uno de estos árbi- 
tros no ha cobrado sus 
emolumentos, y quizás ello se deba 
a una mala información que ten^a 
al respecto. Efectivamente, según 
el señor Moreno, existió cierta con
versación en la que se habló de la 
posibilidad de que las cantidades 
designadas a los árbitros sufrieran 
una retención de ser pagadas a tra
vés de ventanilla en el Ayunta
miento, conversación que uno de 
los árbitros oyó sin deber hacerlo, 
y de ella sacaría sus conclusiones. 
Lo cierto, según nuestro interlocu
tor, es que el problema se subsanó, 
consiguiéndose que los árbitros co
braran las cantidades establecidas 
íntegramente, aunque este mencio
nado árbitro no acudiera a recoger 
el dinero, probablemente pensando 
que el tema no se había arreglado. 
«El resto de los árbitros ha cobrado 
puntualmente —dijo Jesús More
no— y están absolutamente con
formes con lo que se les ha dado.»

—Balonmano

La dimisión de Rey, 
congelada hasta 
la asamblea de clubs

El futuro de la Federación Tole
dana de Balonmano está muy in
cierto últimamente, debido al en
fado, con anuncio de dimisión, del 
que todavía es presidente, José 
Antonio Rey. El problema reside 
en que las últimas discusiones con 
el Angel del Alcázar en lo referente 
a la capacidad y competencia de 
los árbitros (y el Colegio de Arbi- 

- tros de balonmano está dentro de 
la Federación), que el club toleda
no ha puesto en duda repetida
mente.

El pasado sábado, Rey fue a Ma
drid para, aprovechando la reunión 
del Comité de Competición, plan
tear su dimisión, que no fue acep
tada de momento, pues tenía que 
haber sido anunciada por escrito.

Cuando tiene ya la máquina 
funcionando, escribiendo la carta 
dimisionaria, recibe muestras de 
apoyo de otros clubs que le recri
minan que, por causa de una discu
sión aislada con uno, tenga que to
márselo tan mal. Y, ciertamente, es 
convencido para que escuche la 
opinión de todos los clubs de la 
provincia en una asamblea que se 
celebrará la próxima semana. Y 
hasta aquí, la película que tendrá 
continuación cuando ese pleno se 
realice.

De todas formas pensamos que 
la dimisión finalmente no tendrá 
lugar, pues es un momento muy 
difícil para el balonmano, ya que 
comienzan próximamente las di
versas competiciones y muchos 
clubs van a pedir que continúe Jo
sé Antonio Rey al frente de una 
federación que, con pocos recursos, 
ha conseguido meter a dos equipos 
en la Segunda División Nacional. 
Precisamente, el próximo domingo 
comenzará la liga y el Angel del 
Alcázar se enfrentará al Happe- 
ning de Villarobledo, equipo que 
no plantea demasiados problemas, 
a priori, a los toledanos, a pesar de 
que se haya reforzado en los últi
mos meses.

Afortunadamente, Rey ha pen
sado más su decisión, y creemos 
que eso es más práctico y positivo 
para este deporte que dejarlo todo 
por una discusión aislada. 0 por lo 
menos aparentemente aislada. Ya 
veremos lo que se cuece en la 
asamblea decisoria sobre este 
asunto.

LOS VIERNES, ATLETISMO

Atletas de categoría nacional participarán en la inauguración 
de la pista de atletismo el próximo domingo

El próximo domingo el atletismo toledano va a 
ver cumplido su máximo anhelo: tener una pista 
donde poder aplicar sus progresos, manifestados 
durante los últimos años. Ahora, después de la 
inauguración, quedará el problema de quién y cómo 
llevará el mantenimiento de la misma. Pero ése es 
un problema que se podrá arreglarla posteriori»; lo 
importante ya está aquí, la pista deseada. La inau
guración promete ser muy interesante, pese a ser

En los 1.500 metros masculi
nos participarán Coloman Traba
do, Benjamín González, Lindoso, 
Carreira, Martín Fiz, Aritzmendi, 
Aranda y Espino, junto a los me
jores atletas provinciales, que no 
se querrán perder la inaugura
ción de la primera pista de que 
dispone su provincia. Allí estarán 
los Ortega, Sastre, Gaitán, Isabel 
e incluso hay posibilidades de 
que participe José Luis González, 
que lograran dar un relieve im
portante a la prueba.

En los 800 metros femeninos' 
se tiene prevista la presencia de 
ia alavesa Maite Zúñiga, campeo
na de España de la distancia en 
la categoría absoluta y júnior, así 
como su tradicional rival, la geta-

Las categorías, una a una

Alevines masculinos, 
sorpresas y continuidad
Juan Bautista Martín, el más destacado

En la temporada 80-81, Juan Bautista Martín demostró para
dójicamente más condiciones que en la 81-82

Al comenzar la temporada 
1981-82, y por lo visto en la ante
rior, había un favorito claro, 
Francisco Javier Gómez Gutié
rrez, atleta que en la temporada 
anterior ya había demostrado sus 
cualidades, proclamándose cam
peón provincial pese a ser nuevo 
en la categoría. Pero surgieron 
sorpresas, pese a que Gómez Gu
tiérrez confirmó sus posibilida
des, y fiel reflejo de ello es que 
nunca bajó del tercer lugar en las 
pruebas en que participó, salvo 
en el Campeonato Provincial de 
Torrijos; otros nuevos atletas que 
el año anterior no habían partici
pado, o si lo habían hecho no ha
cían dado muestras de lo que po
dían alcanzar, vinieron a sumarse 
a las demostraciones de cualida
des físicas manifestadas por el fa
vorito.

El comienzo de temporada 
confirmaba los nombres espera
dos, pero ya comenzaban a surgir 
otros, como Cabañas y Martín, 
que después iban a dar un gran 
juego a lo largo de la temporada 
y que en el caso del segundo iba 
a ocasionar el que se alzara con el 
título de mejor atleta de la cate
goría. Con el tiempo, a los cuatro 
atletas que formaban el grupo de 
cabeza (Gómez, López, Martín y 
Cabañas) se sumaron otros como 
el fuensalidano Carlos Gómez y 
el atleta de Illescas Jesús Benito, 
pertenecientes al Cárcavas, que 
conforme fue avanzando la tem
porada, y preferentemente en la 
recta final, dio muestras de unas 
cualidades tan importantes como 
Soledad, su hermana, en la cate
goría cadete femenina.

Pero es enormemente positivo 
que surjan sorpresas, muestra de 
que este deporte está vivo y que 
la continuidad está asegurada. El 
nivel alcanzado por Juan Bautis

fense Pilar Gallardón, que pue
den ser consideradas, junto con 
la chilena Alejandra Ramos, las 
mejores especialistas en la prue
ba. Junto a la participación de 
estas dos destacadas atletas se 
registrará la de la alavesa Pelleje
ro, una de las mejores marcas so
bre la distancia en la categoría 
juvenil, y la de las mejores atletas 
provinciales, como es el caso de 
María del Pino Velázquez, que, 
como subcampeona de España 
júnior, pese a estar fuera de for
ma, además de Gema Gómez, Sa
grario del Valle, etc., darán cum
plida respuesta a las atletas forá
neas.

En lanzamiento de peso desta

ta Martín, en particular, y de su 
equipo, el CAT-Jucundiano, en 
general, siete atletas entre los 
quince primeros, tendrá una con
tinuidad con la progresión de 
otros en esta temporada, casi con 
seguridad.
La temporada 82-83 
ya esboza protagonistas

La temporada que ahora co
mienza ya tiene protagonistas 
destacados por sus actuaciones 
en la temporada pasada. Los Je
sús Benito Morales, Carlos Mu
ñoz Gómez, Julio Rey, Julio Val- 
tierra, Santiago Rivera, José Luis 
Díaz, Alfonso Cano, José Vicente 
Arellano, Miguel Plata o Máximo 
Castaños son atletas que ya des
tacaron y que en esta ocasión lo
grarán mantener su privilegiada 
posición dentro del concierto 
atlético provincial en esta catego
ría. Beneficioso para el atletismo 
sería si de nuevo se produjera la 
circunstancia de que otros valo
res desconocidos se pusieran a la 
altura o incluso superaran a los 
que ya están arriba, al igual que 
ha ocurrido en la pasada, cosa 
muy propensa a producirse en es
tas categorías tan pequeñas, don
de las dificultades para el despla
zamiento de atletas son enormes, 
dada la imposibilidad de permi
sos paternos, pero que es obliga
do por ser la edad ideal para 
inculcarles el amor hacia este de
porte.

Surgirán, ya lo verán ustedes, 
máxime si se promocionan las 
pruebas escolares, en las que los 
desplazamientos son cortos y la 
categoría de los contrarios más 
baja, que ayuda a que los chicos 
se animen. Cuando volvamos a 
tener que hacer un análisis de la 
temporada, con seguridad que 
habrá nuevos protagonistas.

una fecha muy problemática para poder contar con 
los mejores atletas nacionales y provinciales de las 
pruebas programadas (1.500 metros masculinos, 
800 metros femeninos, peso y altura), pero tienen 
asegurada su presencia los que demuestran por sus 
marcas una calidad contrastada. Asistirán todas las 
personalidades políticas y deportivas de la provin
cia y existe la posibilidad de que también esté el 
secretario de Estado para el Deporte, Jesús Hermida.

ca la presencia del campeón de 
España, Martín Vara, que junto 
a Regino Pérez Cácéres, uno de 
los mejores especialistas naciona
les, serán los principales protago
nistas de la prueba. Los acompa
ñarán atletas de la categoría de 
los tajamaristas (entidad tradi
cionalmente importante en lan
zadores) Herranz y Echarri, así 
como los discípulos de Pajarón, 
Urrea y Pérez Delgado, y con 
Trujillano, integrado en el Club 
Marathón. Todos estos hombres 
están por encima de los 14 me
tros.

En el salto de altura se reuni
rán hombres que están por enci
ma de los dos metros, como es el 
caso de los tajamaristas Fradéjas

Galería de jóvenes atletas^______________

María Teresa Iglesias Valentín: 
Con constancia llegará más lejos

Dentro de la pléyade de atletas 
alevines femeninas existentes en 
nuestra provincia, y particular
mente en Sonseca, destaca una 
atleta, y quizá no por los triunfos, 
sino por el siempre estar ahí, que 
es mucho más sacrificado cuando 
los primeros puestos, los triunfos, 
las aureolas, no le corresponden.

María Teresa Iglesias Valentín 
surgió, como (Aras muchas atle
tas sonsecanas, de los infinitos 
cross de promoción organizados 
en la zona por su club, el Joma- 
Evangelista, en su caso con la 
participación de uno organizado 
para conmemorar el DíaTnterna- 
cional del Niño. Quizá le falte 
continuidad, ya que su participa
ción y preparación ha sido bas
tante interminente durante los 
dos años en que ha permanecido 
en la categoría alevín, pero que, 
vistos sus resultados en el primer 
año, en la temporada pasada te
nía que haber estado mucho más 
arriba que lo ha estado, y si ha 
ocupado la séptima posición, te
nía que haber estado la tercera o 
cuarta.

Este año, aunque le costará su
frir por encontrarse con atletas 
más curtidas y en las que rara
mente se registran sorpresas, co
menzará su andadura en la cate
goría infantil; pero si se toma el 
atletismo con mucha más serie
dad que hasta ahora, hasta cierto 
punto lógico si tenemos en cuen
ta su corta edad, podrá demos
trar las auténticas cualidades que 
lleva dentro.

María Teresa, además de ser 
una buena deportista, ya que no 
sólo practica el atletismo, sino 
también ba. mano y balonces
to, es una exceieo^ estudiante, 
sabiendo compaginar eso que pa
ra otros es tan difícil, estudios y 
deportes.

Ella dice que su mayor alegría 
la recibió en su actuación en la 
prueba de Mocejón, en la que fue 
quinta, y es que no cabe duda de 
que a los deportistas, máxime si 
son jóvenes, les atrae mucho el 
.alcanzar buenos puestos, siendo 
en este caso un premio a una 
temporada comenzada con más 
problemas con respecto a la ante
rior, por lo que moralmente nece
sitaba de esas posiciones.

Como todo atleta, ella tiene un 
4 ídolo, y no es otro que José Luis 

González. Como la mayoría de los 
jóvenes atletas provinciales, ella 
manifestaba: «Yo quisiera ser co
mo José Luis González, un gran 
campeón, pero en el deporte no 
sólo busco el destacar, también el 
saber sufrir y el tener una salud 
buena.»

A nuestra pregunta de que por 
qué hacía otros deportes además 
del atletismo nos decía: «Si hago 
atletismo me da preparación pa
ra los demás, y con la prepara
ción destaco en ellos sobre las 

y Tomás, que junto al moratala- 
cense Pavía serán los dominado
res de la prueba, pero que no po
drán descuidarse ante el empuje 
de un Navarro (1,93) y un Luis 
Miguel Gómez (1,95), este último 
una de las mejores marcas nacio
nales.

A nivel provincial, la presencia 
de los mejores atletas será un he
cho, y eso que prácticamente han ’ 
empezado ahora los entrena
mientos. Pero cuando se trata de 
hacer un sacrificio, su contesta
ción al realizado por las entida
des que han costeado las obras de 
construcción, particularmente la 
Diputación Provincial, lo harán 
con sumo gusto.

En resumen, la cita deportiva 
del domingo estará en la pista de 
atletismo del Salto de Caballo, 
donde se reunirán atletas de au
téntica categoría nacional para 
dar realce a las pruebas progra
madas, que, bajo la organización 
del Club Atletismo Toledo, se de
sarrollarán de las once horas a las 
catorce.

«En el deporte no sólo busco 
destacar, también el saber su
frir y tener una buena salud.» 
Son palabras de una lúcida 
atleta alevín, María Teresa 
Iglesias, que con constancia 

llegará muy lejos
que no lo hacen.» «Yo recomenda
ría a mis compañeras que hicie
ran lo mismo, ya que además de 
estar sana te permite guardar la 
línea.» Aun en estas edades ya 
comienza a aparecer la coquete
ría femenina.

Preguntamos a María Teresa 
si no es mucho sufrimiento el que 
requiere el atletismo para una 
mujer, máxime si es una niña, 
respondiendo que «el peor mo
mento no se pasa cuando vas co
rriendo, ya que si tienes una bue
na preparación eso no tiene mu
cho problema, el peor momento 
es cuando vas a salir, entonces se 
pasa muy mal». Todavía padece 
los efectos de su bisoñez, aún es 
novata, y eso que lleva no menos 
de treinta pruebas en sus pier
nas, que ya son indicio de que su 
«saber estar» irá en aumento día a 
día.

FICHA TECNICA
Biografía

Nació: 14 de abril de 1972 en 
Toledo.

Domicilio: Sonseca.
Club: Joma-Evangelista.
Tiempo de práctica: dos años.
Estudios: quinto de EGB en el 

colegio S. J. Evangelista.
Categoría: alevín.

Palmares 1981-82
Trofeo CAT...................... 8.a
Campeonato Prov............. 3-a
Tofreo Torrijeña.............. 6.a
Trofeo Mocejón................ $•“
Trofeo Los Yébenes......... 4.°
Trofeo C. Toledo.............. 6.a
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Toledo
La organización del acto de ayer, desastrosa

Gonzalo Payo inauguró una Feria de Artesanía 
inferior a las dos precedentes

Por la Confederación 
Hidrográfica del Tajo

El artificio 
de Juanelo

El presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo, inauguró ayer por la mañana la III Feria Regional de 
Artesanía en un ambiente gris respecto a las dos ediciones anteriores. 
El número de expositores es sensiblemente inferior al de la muestra de 
1981 y la organización dejó mucho que desear en la misma jornada 
inaugural: mientras el señor Payo pronunciaba su esperanzador discur
so podía escucharse nítidamente la canción «Frenesí, frenesí», inte
rrumpida por anuncios publicitarios. La Feria Regional será clausura
da el próximo 17 de octubre.

Al final, el acto inaugural estuvo 
presidido por el presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, cuando desde un prin
cipio se pensó que fuera una perso
na de la Administración Central 
quien abriera la muestra regional. 
Como recordarán nuestros lecto
res, el año pasado cortó la cinta de 
la feria el entonces ministro de 
Cultura, Iñigo Cavero. Este año el 
mismo jueves por la tarde se igno
raba si iba a venir alguna persona
lidad de Madrid. La organización 
de la Feria dijo voladamente que 
existía posibilidad de que viniera 
la Reina, lo cual sólo puede ser 
interpretado como un globo para 
despistar, pues doña Sofía estaba 
comprometida a asistir a la exposi
ción centenario de Murillo, abierta 
ayer, desde hace tiempo. Lógica
mente en este acto estuvo Soledad 
Becerril, ministra de Cultura, por 
lo que no vino a Toledo. De todas 
formas la presencia de Gonzalo Pa
yo, presidente de la autonomía, en
cabezando este acto, le daba la su
ficiente altura al evento si no hu
biera sido porque la organización 
fue un desastre. El protocolo fun
cionó malamente y durante el dis
curso del presidente se produjo la 
ruborizante situación que más arri
ba comentábamos: la música de 
una emisora comercial se metió en 
la sala de discurso y hubo un mo
mento en que se le notó al señor 
Payo su ostensible molestia por tal 
situación. Gonzalo Payo destacó 
que la inauguración de la III Feria 
coincidía con la puesta en marcha 
de las instituciones autonómicas. 
Señaló que «tal vez se haga necesa
rio en el futuro construir un recin

Petición del ministerio fiscal

Veintiocho años de prisión para uno 
de los asaltantes del día de Reyes

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio celebrado ayer en la 
Audiencia Provincial de Toledo treinta años de prisión para los presun
tos autores de varios delitos de robo cometidos la víspera de Reyes de 
1981 y que tuvieron un amplio eco en nuestra capital.

Los hechos, según recogíamos en 
nuestro propio diario el día que se 
produjeron, comenzaron a desarro
llarse la noche anterior al día de 
Reyes cuando cuatro personas fue
ron asaltadas en plena calle por un 
grupo de jóvenes, entre diecisiete y 
veinticuatro años, que les sustraje
ron el dinero y los objetos de valor 
que portaban. Estos asaltos fueron 
realizados en la céntrica calle de 
Alfileritos, plaza de las Descalzas y 
discoteca Shiton’s, y para llevarlos 
a efecto utilizaban como arma un 
destornillador y una especie de po
rra plegable con una bola de acero 
en uno de los extremos. Tras hacer 
las investigaciones oportunas, los 
autores fueron identificados como 
Alfonso Sánchez Sánchez, Juan 
Manuel Sánchez Sánchez, Luis 
Sánchez Sánchez, Pedro Manuel 
Fernández Aragón y Santiago Mo-

PRONTO- 
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El crédito rápido... para pa
gar lento 
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to ferial más adecuado a las necesi
dades de tipo técnico que una feria 
de tan grandes dimensiones exige».
Destacó a continuación el esfuerzo 
y la dedicación del equipo organi
zador de la III feria. Finalmente, 
tras sacar a colación la revolución 
industrial y la figura del artesano, 
expuso dos objetivos claros:- esta
blecer los necesarios contactos con 
los distribuidores regionales, na
cionales y extranjeros para propor
cionar la demanda de estos pro
ductos artesanos, y que estas fir
mas comerciales puedan canalizar 
los diferentes productos artesanos • 
hacia otros mercados. Con anterio
ridad a Gonzalo Payo hablaron el 
director gerente de la Feria, Jesús 
Ortega, y Jesús García Cobacho, 
presidente del patronato de la fe
ria, en su calidad de presidente de 
la Diputación.

A continuación se procedió al 
corte de la cinta inaugural y al iza
do de las banderas de España y de 
Castilla-La Mancha, efectuado por 
José Luis García Ferrero, ministro 
de Agricultura, que estuvo en el 
acto de ayer (prácticamente está 
todos los días en Toledo, al ser 
candidato al Senado de UCD) y 
Gonzalo Payo. El presidente de la 
Junta, acompañado de su esposa, 
Pilar Yubero, y de las autoridades 
civiles asistentes, recorrió los dife
rentes «stands», conversando con 
los expositores. No estuvo presente 
el gobernador militar, general José 
Gastón, por tener que atender 
otras ocupaciones. Otro fallo; no se 
tuvo el detalle de entregar un ramo 
de flores a la señora de Payo.

reno Fraguas, que eran los jóvenes 
a los que se juzgaba ayer.

El ministerio fiscal durante la 
vista calificó los hechos como cons
titutivos de cuatro delitos de robo 
y solicitó para Santiago, Luis, Al
fonso y Pedro Manuel tres años de 
presidio menor a cada uno, y para 
Juan Manuel, por ser multirreinci- 
dente de delitos de este tipo y estar 
acusado también de otro de ame
nazas e insultos a agentes de la 
autoridad, así como dos más de da
ños, a cuatro penas de siete años 
de presidio menor, dos de cinco 
días de arresto por las faltas y seis 
meses de arresto mayor por las 
amenazas, lo cual en conjunto su
pone veintiocho años de prisión 
seis meses y diez días.

En calidad de testigos fueron 
llamados a declarar Miguel Angel 
Gómez Molina, Juan Burtillo Ji
ménez, Antonio Palacios Moreno, 
Luis Fernández Rodríguez, un po
licía nacional y un subcomisario.

Por último, el abogado defensor 
pidió para sus patrocinados que se 
rebajaran las penas, y así, Santia
go, Luis, Alfonso y Pedro Manuel 
fueran como máximo condenados a 
seis meses y un día de presidio me
nor y Juan Manuel a cuatro penas 
de cuatro años y tres meses, a cua
tro meses y un día de arresto ma
yor y dos penas dft cinco días por 
las faltas. •

Gonzalo Payo, cortando la cinta inaugural de la Feria, acompa
ñado por el ministro de Agricultura, José Luis García Ferrero

Es refrán popular decir que «a la 
tercera va la vencida» y en esta 
ocasión el dicho hay que subvertir
lo contrariamente. La tercera ex
posición de la artesanía castellana 
manchega no va a ser la de la con
sagración. Las dos muestras ante
riores superaron en número de ex
positores a la presente. En la 
primera hubo alrededor del cente
nar, quizá más; en la segunda, 
ciento veintiocho, si no recordamos 
mal; en ésta, setenta y ocho, según 
el programa editado por la Feria. 
La exposición se limita a los patios 
del hospital de Tavera. Pero cono
cido es que la cantidad, el número, 
es engañoso, y muchas veces más 
vale pocos y buenos que muchos y 
malos. Sinceramente creemos que 
en la III Feria no estarán presentes 
con sus obras importantes artesa

Con una espléndida fiesta

Antena-3 inició 
su aventura toledana

A las cero horas de ayer se inau
guró oficialmente la andadura de 
la emisora de FM Antena-3 en To
ledo. El escenario de este aconteci
miento fue una conocida discoteca 
de nuestra ciudad, donde se dieron 
cita políticos, empresarios, repre
sentantes del arte, deporte y perio
distas. Se podía decir que todos los 
estamentos sociales de nuestra ciu
dad estaban presentes en el 
acontecimiento.

En la presentación de la emisora 
intervinieron el director provincial 
de la misma, José María Lorente; 
el presidente del Consejo de Admi
nistración, Jiménez de Parga, y los 
conocidos periodistas Martín Fe- 
rrand y Yale. Estos dos últimos 
realizaron un programa en directo 
desde la propia discoteca.

En las intervenciones de rigor, 
Manuel Martín Ferrand habló so
bre los objetivos previstos en la 
aventura toledana de Antena-3 y 
las necesidades de potenciar los 
medios de comunicación en nues
tra región, como vehículo para el 
desarrollo.

La fiesta transcurrió con un 
gran ambiente y era curioso ver los 
diferentes grupillos que se forma
ron en las mesas: por un. lado los 
socialistas, por otro los empresa
rios, por otro los del arte; se puede 
afirmar que en la fiesta estaban 

. todos juntos, pero, eso sí, no re
vueltos. La animación reinó duran

nos de la región, si bien los que han 
venido no son despreciables. Por 
tanto, el número de expositores 
que podrán contemplar los visitan
tes es inferior. Esperemos que las 
ventas sean al menos tan buenas 
como las de ocasiones precedentes. 
Las plantas superiores del hospital 
de Tavera no han podido ser utili
zadas debido a que el edificio ame
naza ruina y podía haber despren
dimientos en caso de que se forzara 
su estructura.

Las actividades de la III Feria se 
resumen del siguiente modo: hoy 
sábado, Día de la Provincia de Al
bacete; mañana domingo, Día de 
Ciudad Real; el martes se celebrará 
el Día de Cuenca; el sábado, el de 
Guadalajara, y el domingo 17, fe
cha de clausura, el día de la pro
vincia de Toledo.

te toda la noche, salvo algunas ex
cepciones. Un incidente desagra
dable se produjo durante el pro
grama que realizó Yale cuando 
entrevistó a Rafael Arias Salgado y 
le hizo ciertas referencias a las tra
yectorias políticas de sus familia
res comparándolas con la suya. 
Después de este incidente se pudo 
observar durante bastante tiempo 
cómo Rafael Arias Salgado y Ma
nuel Martín Ferrand charlaban 
junto a la barra de la discoteca.

El colofón de la fiesta lo puso la 
famosa grúa de nuestra ciudad. 
Los alrededores de la discoteca es
taban llenos de coches y la grúa no 
perdió el tiempo y se dedico a reti
rar bastantes. A la salida fueron 
muchos los invitados aue se encon
traron con la desagradable sorpre
sa de tener que acudir al Miradero 
para recoger su vehículo.

MAZAPANES DE TOLEDO, S. A.
A efectos de lo dispuesto en el artículo 86 de la vigente ley de 

Régimen Jurídico de Sociedades Anónimas de 17 de julio de 1951, 
se pone en conocimiento del público en general que esta Sociedad 
traslada su domicilio social a Jijona (Alicante), Partida Segorb, sin 
número.

Alicante, 10 de septiembre de 1082.— El presidente del
Consejo de Administración. - ■ _____

podría ser 
restaurado

El artificio de Juanelo podría ser 
reconstruido de aprobarse un pro
yecto de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, que fue estudiado 
en la última permanente. Durante 
la misma se aprobó también una 
solicitud presentada por la asocia
ción de vecinos El Tajo, del polígo
no industrial, para realizar un ciclo 
de cine en el edificio administrati
vo.

En primer lugar, momentos an
tes de que se iniciara la reunión de 
la comisión permanente, se realizó 
con los grupos políticos un sorteo 
de espacios publicitarios municipa
les de cara a las próximas eleccio
nes. En el mismo participaron So
lidaridad Nacional, Fuerza Nueva, 
Alianza Popular, el Centro Demo
crático y Social, Unión de Centro 
Democrático, Partido Socialista 
Obrero Español y Partido Comu
nista de España, acordándose de
jar algún espacio libre para los par
tidos que no asistieron. Durante el 
mismo se apuntaron también una 
serie de instrucciones a tener en 
cuenta, como respetar el casco his
tórico a la hora de colocar carteles, 
y que la ciudad quede completa
mente limpia para el día 4 de no
viembre, cuestión que correrá a. 
cargo de cada uno de los partidos.

Posteriormente se celebró la 
permanente propiamente dicha, 
dentro de la cual y en el tema de 
personal se aprobó dar el visto 
bueno a la jubilación voluntaria 
anticipada de dos policías munici
pales. En cultura, el delegado de 
festejos solicitó que se iniciara de 
nuevo la actividad del cine club, 
para lo cual habrá que habilitar 
una partida económica especial al 
no existir fondos. Asimismo, se 
aprobó una solicitud de la asocia
ción de vecinos El Tajo, del polígo
no industrial, para realizar un ciclo 
de cine entre octubre y diciembre, 
en el edificio administrativo, al que 
habrá que dotar de material ade
cuado para tal fin.

Por otro lado se estudió un pro
yecto presentado por la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo para 
restaurar el artificio de Juanelo y 
convertirlo en museo. El tema ten
drá que ser estudiado por la comi
sión de urbanismo, dado que tam
bién se pretende embellecer la zo
na y no romper el conjunto. Si fue
ra preciso se encargaría que la 
Confederación presentase una ma
queta.

Dentro del apartado de mocio
nes se estudió una presentada por 
el grupo de concejales del PStSO 
sobre la .regulación del tráfico en-la 
problemática calle de la Carrera, 
que ahora se está pavimentando. 
Así, se propuso colocar pasos de 
cebra, poner limitación de veloci
dad y regular los semáforos, ade
más de ordenar el tráfico en la ca
lle Honda.

Por último, se acordó hacer las 
gestiones precisas en la Dirección 
Provincial de Sanidad para adqui
rir el material necesario para el 
consultorio del polígono industrial, 
dándose el visto bueno a un presu
puesto presentado por valor de 
1.038.000 pesetas.
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MARIA JESUS TORRES, 
candidata al Senado por UCD

«Nuestro partido 
conviene 
a los españoles»

Cordial, amable y siempre dispuesta a afrontar los proble
mas cotidianos, María Jesús Torres, candidata al Senado por 
UCD, inició su actividad política afiliándose al partido en 
1977. Madre de familia y ama de casa, fue elegida senadora 

—por Toledo en las pasadas elecciones de 1979 y en la Cámara 
Alta trabajó en las Comisiones de Educación, Economía y 
Hacienda, Comercio y Turismo y Derechos Humanos.

Pero a su vocación política, María Jesús Torres le añade 
una preocupación por los temas de cada día, de cada familia. 
Por esa razón forma parte del Patronato de la Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha, en la que ha colaborado 
desde su inicio.

— ¿Qué experiencia política tiene María Jesús Torres?
—A pesar de mis cuarenta y cuatro años, que es una 

edad ideal para andar por el mundo de la política, en esta 
faceta soy prácticamente una niña de cinco años, aunque con 
todas las responsabilidades que se requieren. Sin embargo, 
he colaborado en la Comisión de Industria para el cambio de 
la legislación de los artesanos y desde un principio me he 
preocupado de los temas que se refieren a educación y 
familia.

—De lo realizado hasta ahora, ¿qué le ha causado mayor 
satisfacción?

—Saber que he hecho lo que he podido y tratar de 
cumplir con los objetivos que me había propuesto. Por poner 
un ejemplo, diría que estoy muy satisfecha de la Feria de 
Artesanía, en la que he procurado volcarme. Me enorgullece 
también ver que la UCD de Toledo ha sido un verdadero 
equipo de compañeros y amigos, sin que haya existido una 
sola fisura. Y pienso, además, que con esta UCD renovada 
también habrá compañerismo, amistad y lealtad, algo que, 
quizá, haya faltado a nivel nacional.

—¿Qué cualidades debe reunir un político?
—Las mismas que cualquier otra persona, es decir, voca

ción, entrega a los demás y, sobre todo, comunicarse con la 
gente para saber lo que ellos piden. Para ello es necesaria la 
honradez, la capacidad de trabajo y unas creencias firmes. 
Una vez dentro de la política hay que pensar que las horas 
que dediques tienen que ser las máximas.

Considero que para entrar en el mundo de la política se 
* necesita, también, alegría, porque para el trabajo no se puede 

dar la imagen de tristeza.
— ¿Qué circunstancias llevaron a María Jesús Torres al 

entorno de la política?
—En el año 77, cuando comenzaban a resurgir las ideas 

democráticas, fui a UCD y les dije que en qué podía ayudar. 
Hasta ese momento yo no había rozado este mundo, pero 
consideraba que era fundamental el respeto de las libertades 
individuales de la persona.

— ¿Qué problemas le quitan el sueño dentro de España y 
dentro de Toledo?

—Aunque no soy feminista, me preocupa sobremanera la 
participación cultural, social o política de la mujer. Pienso que 
ha llegado la hora en que ella debe saltar los condicionamien
tos de muchos siglos y concienciarse de que debe integrarse 
en cualquier faceta de la vida. Para llegar a esto hace falta 
tiempo, pero desde ahora mismo la mujer tiene que partici
par, no esperar a que nadie la llame. Por supuesto que me 
quita el sueño cualquier grave problema de los que azotan al 
país, caso del paro juvenil, por citar un ejemplo.

A nivel provincial, yo trabajo fundamentalmente por el 
sector artesano. Creo que hoy en día la artesanía ha vuelto 
a descubrirse y con una comercialización adecuada puede 
aportar muchos beneficios, y, lo que es más importante, un 
gran número de puestos de trabajo.

—A pesar de no haber nacido en Toledo, ¿qué concepto 
tiene de la sociedad toledana?

—Creo que lo más destacadle es la facilidad para encajar 
en ella. Aunque yo no nací en la provincia, me siento toleda
na por los cuatro costados, y ha sido esta sociedad la que 
ha hecho que yo pueda sentirme así.

En cuanto a mi opinión sobre el toledano, pienso que es 
reflexivo, equilibrado, sensato, racional y sobrio. Y por enci
ma de todo es una persona muy responsable de su historia 
y abolengo, dentro y fuera de España.

—¿Qué se debería suprimir y qué añadir en la vida pública 
española?

—Yo suprimiría los personalismos y las pequeñas guerras 
y añadiría alegría, esperanza, solidaridad y mucho trabajo.

—¿Qué conviene más a España en las próximas eleccio
nes?

—Opino que lo que quiera el pueblo español será lo que 
más convenga, aunque como militante me gustaría que gana
se UCD, porque estoy convencida que nuestro partido le 
conviene otra vez a nuestro pueblo.

—Conociendo al toledano y el programa de UCD, ¿encaja 
la sociedad de nuestra provincia con los planteamientos de 
su partido?

—Creo que perfectamente, porque nuestra opción es 
moderada, seria y racional, algo que el toledano sabe apre
ciar.

—Como ama de casa, ¿se tiene una noción más clara de 
lo que necesita España en este momento?

—Pienso que sí, porque en cada una de las familias hay 
pequeños grandes problemas que han de resolverse por una 
selección de prioridades y algo parecido ocurre en la política. 
Yo incluso animaría a las amas de casa para que participaran 
en la política.

UCD da respuesta a...

La Administración 
Pública

UCD considera que una de las tareas fundamentales en la construcción del Estado 
democrático consiste en el logro de una Administración Pública moderna y eficaz, al 
servicio de los intereses de todos y siempre sometida a la ley y el derecho.

Nuestro partido juzga como muy necesaria la adaptación de la Administración y de 
la Función Pública a las exigencias de un sistema político pluralista y democrático, 
derivado de las consecuencias del proceso autonómico. Por ello nosotros proponemos 
unos puntos concretos y específicos para que nuestra Administración Pública sea más 
eficaz y actualizada:

— Primero, el desarrollo de la Constitución como marco de referencia. En este 
sentido UCD cree oportuna la aprobación de las bases del régimen estatutario de 
funcionarios públicos, la ley orgánica reguladora del ejercicio de sus derechos y libertades 
y la que modifica el procedimiento administrativo. Asimismo, se establecerán las bases 
del régimen jurídico de las administraciones públicas y el estatuto de los miembros del 
Gobierno.

— Segundo, evitar el riesgo de exceso de burocratización que pueda derivarse del 
proceso autonómico. Para ello hace falta una reorganización de los servicios de la 
Administración del Estado, central y periférica para evitar duplicidades. Igualmente, 
nuestro partido mantendrá con energía el respeto de los derechos adquiridos y la garantía 
de movilidad de los funcionarios.

— Tercero, una reducción de gastos. Esto se conseguirá con la aplicación de 
modernas técnicas de gestión y control, y como consecuencia se procederá a la fusión, 
modificación ó supresión de organismos de bajo rendimiento o escasa utilidad social.

— Cuarto, poner al servicio del ciudadano la Administración Pública mediante la 
simplificación de la actividad administrativa, la sencillez de las reglamentaciones, la 
creación de comités de usuarios y la intensificación y mejora de los servicios de informa
ción y atención al público.

— Quinto, potenciar la relación entre funcionarios y sociedad. Para el desarrollo de 
esta política UCD considera prioritaria la profesionalización de los funcionarios. Los 
puestos de director general serán desempeñados por funcionarios públicos, reduciéndose 
a la vez los puestos de libre designación para no politizar la Administración.

También es imprescindible .implantar un programa de efectivos que permita la coordi
nación entre las diversas administraciones públicas, una redistribución de plantillas y una 
racionalización en las pruebas de selección. Hemos pensado, de igual modo, en la 
simplificación del sistema retributivo de los funcionarios y la participación de éstos en la 
determinación de las condiciones de empleo, mediante la celebración inmediata de 
elecciones sindicales.

Por último, nuestro partido propugna una reforma del régimen de la Seguridad Social 
de los funcionarios y la igualdad de los derechos de las mujeres que ejerzan su profesión 
en la Administración Pública.

Pensamos que con este amplio abanico de reformas la sociedad podrá solucionar sus 
problemas con la Administración de un modo rápido, eficaz y sin burocracias. También 
en este aspecto la respuesta de UCD es clara y oportuna.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

l CALENDARIO DE ACTOS
CANDIDATOS DIA HORA PUEBLO LOCAL

7,00 POLAN9

AL CONGRESO 9
9

7,00
9,00

NAVAHERMOSA
GALVEZ

Cine Rivera
Salón de actos F. P. San Agustín

9 9,00 MENASALBAS Ayuntamiento

Rafael Arias-Salgado. 9
10

8,30
5,00

BURUJON
VENTAS CON PEÑA AGUILERA

Cine Sagrarito 
Plaza

Gregorio Peláez. 10 7,00 SAN PABLO DE LOS MONTES Plaza

Leopoldo Sepúlveda. 10
10

11,00
1,00

ALCAUDETE DE LA JARA 
ALDEANUEVA DE BARBARROYA

Ayuntamiento
Ayuntamiento

Lamberto García. 10 5,00 BELVIS DE LA JARA Ayuntamiento

Angel María Ferrero. 10
10

11,00
12,30

CERVERA DE LOS MONTES 
MARRUPE

Ayuntamiento
Ayuntamiento

10 6,00 VILLAREJO DE MONTALBAN Ayuntamiento
10 7,00 SAN MARTIN DE PUSA Ayuntamiento

CANDIDATOS
10 1,30 SOTILLO DE LOS PALOMOS Ayuntamiento
10
10

5,00
1,00

BUENAVENTURA
TORRIJOS

Ayuntamiento 
Hotel Castilla

AL SENADO 10
11

8,00
5,00

FUENSALIDA
PUEBLA MONTALBAN

Discoteca Las Vegas 
Visita

11 3,00 PUEBLA MONTALBAN Nogal

José Luis García Ferrero. 11
11

7,00
9,00

VILLASECA DE LA SAGRA 
MOCEJON

Cine Sala
Cine Avenida

Protasio Angulo. 11 7,00 BURGUILLOS Restaurante El Plantel
María Jesús Torres. 11 9,00 NAMBROCA Ayuntamiento

11 ’ 7,00 TOLEDO Amas de casa (sede UCD)
11 9,00 TALAVERA Amas de casa (sede UCD)

VOTA UCD. EL CENTRO
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-a9x de octubre, elecciones ................
Los partidos no piensan 
pagar un duro 
a sus interventores y apoderados

Los partidos políticos participantes el 28-0 tienen ya ultimados todos 
los aspectos relacionados con la fecha. De muy importante cabe califi
car la designación de los interventores y apoderados que cada partido 
pondrá en las mesas electorales. Según un sondeo realizado por nuestro 
diario al partido que contará con mayores efectivos, será el PSOE, y 
el que menos, muy probablemente, el CDS, que está chocando continua
mente con su falta de implantación en la provincia.

Quizás antes de nada convenga 
definir en pocas palabras el come
tido de estas dos figuras. El inter
ventor es el encargado de cada par
tido de fiscalizar el "buen desarrollo 
de las votaciones para que sus si
glas no salgan perjudicadas ante 
cualquier «pucherazo», muy fre
cuentes en la historia dei siglo 
XIX, y no menos durante el pre
sente, incluidos los referéndums 
del pasado régimen. El apoderado 
actúa como enlace entre el partido 
y el interventor. A la hora de hacer 
el recuento de votos, el apoderado 
va comunicando al partido el desa
rrollo del escrutinio. Tras dar esta 
breve semblanza de comentidos, 
pasemos a examinar los dispositi
vos de cada partido.

Unión de Centro Democrático 
piensan utilizar alrededor de unas 
990 personas. Concretamente co
mo apoderados intervendrán 120 
militantes de UCD y como inter
ventores unos 868, es decir, dos por 
cada mesa electoral. Al parecer, es 
la mayor movilización de los tres 
últimos comicios y no pagarán na
da a estas personas, salvo la entre
ga de una bolsa de comida. Dentro 
de unos días piensan celebrar di
versas reuniones con ellos para ex
plicarles perfectamente sus come
tidos y darles unás líneas básicas 
de actuación.

Alianza Popular piensa movili
zar a más personas para realizar 
estas funciones. Colocarán, al igual 
que UCD y la mayoría de los parti
dos, dos interventores por mesa, 
hasta completar el número de 844 
y 221 apoderados. Un portavoz del 
partido se mostraba satisfecho 
porque, al contrario <jue anteriores 
comicios, completaran las mesas

con militantes del partido en la 
provincia. Conocido es que en An
dalucía echaron mano de personas 
de todas las provincias de España. 
Así, pues, no'tendrán que pagar a 
los 1.065 personas que movilizarán 
entre interventores y apoderados. 
A lo sumo pondrán a disposición 
de sus hombres una bolsa de comi
da.

El Partido Socialista Obrero Es
pañol figura a la cabeza de los par
tidos en cuanto al número de per
sonas que representarán al partido 
en las mesas electorales. Contarán 
con 860 interventores y 226 apode
rados, todos ellos militantes. En 
los puntos donde no haya agrupa
ción local se desplazarán afiliados 
del partido, con lo cual estarán cu
biertas todas las mesas. Entre hoy 
sábado y el 16 próximo, recibirán 
cursillos en las distintas cabeceras 
de comarca. Nadie cobrará un du
ro.

El Partido Comunista Español 
ha sido menos explícito a la hora 
de concretarnos el número de in
terventores y apoderados que ten
drán. De los primeros piensan con
tar con 850 ó 900; de los segundos, 
con cinco personas por cada una de 
las ocho zonas. Estos puestos los 
cubrirán con militantes y simpati
zantes del partido. De recibir algo 
estas personas será un bocadillo y 
las gracias como buenos camara
das.

El Centro Democrático y Social 
lo tiene menos claro. En el día de 
ayer no sabía con qué número de 
interventores y apoderados iba a 
contar. Creen que podrán cubrir 
un 70 por 100 de las mesas electo
rales. Las improvisaciones no per
donan en estos casos.

Calendario 
de actos 
políticos 
para hoy

UCD.— Torrijos y Fuensali
da: José Luis García Ferrero, 
Rafael Arias Salgado, Gregorio 
Peláez y Angel María Ferrero. 
Burujón: Protasio Angulo y 
Gonzalo Payo. Sevilleja de la 
Jara y Navas de Ricomalillo: 
Leopoldo Sepúlveda y Jesús 
García Cobacho.

PSOE,— Yuncler y Yuncos: 
Francisco Ramos y Julián Che- 
cha; Añover del Tajo y Polán: 
Jesús Fuentes, Agustín Jiménez 
y Jerónimo Ros Campillo. Gál- 
vez y Polán: Ricardo Sánchez 
Candelas, Manuel Díaz Marta y 
Ana María Abascal.

PCE.— Consuegra: Gabriel 
Ramos. Yuncler: Angel Dorado. 
Villa de Don Fadrique: Felipe 
Miguel Medina. Esquivias: Sal
vador Muñoz. Huerta de Valde- 
carábanos: Gregorio Marchán. 
Gálvez: Salvador Junquera. Los 
Navalmorales: Alejandro More
no. Gerindote: Juan Manuel 
Martín. Camuñas: Apolonio 
Recuero. Quismondo: Julián 
Brasero.

AP.— Garciotún: Javier Pé
rez Olivares. Mesegar: Enrique 
Prieto. Campillo de la Jara: An
tonio Rivas. Parrillas: Antonio 
Marín. Malpica: Arturo García 
Tizón. Villaluenga: Franco Ló
pez Mingo. Carranque: Jaime 
Suárez. Magán: Manuel Suárez.

CDS.— Pueblanueva y Mal- 
pica: Fernando Suárez y Mari 
Paz Escribano. Orgaz y Mora 
de Toledo: Fernando Montero 
y María Dolores Calvo. Valmo- 
jado y Casarrubios del Monte
ro: Fernando Iglesias, Rafael 
Silva y Enrique Bretaño.

FN.— Vilaminaya: Ricardo 
Alba. Manzaneque: Ricardo Al
ba. Villanueva de Bogas: José 
Ruiz o Fuencisla Casanova.

Noticiarlo electoral

La propaganda política 
de vanos partidos, arrancada 
por manos energúmenas

Los partidos políticos ya han comenzado a entrar a saco con la 
publicidad, con la clara y legal intención de arrancar tantos votos 
como puedan. Sin embargo, hay una serie de factores que obran 
contrariamente a la publicidad, y a veces viene determinada por la 
mano de ciertos energúmenos. Han podido verse en varios puntos de la 
ciudad de Toledo carteles arrancados. Casualmente, la mayoría de 
ellos pertenecen a un partido —UCD— que está haciendo una buena, 
campaña publicitaria, si bien será difícil que pese a este esfuerzo 
logren desembarazarse del lastre de cinco años de Gobierno en un 
ambiente mundial de crisis económica y con la puntilla de las 
vergonzantes divisiones internas.

También han podido verse otros 
carteles arrancados de los partidos 
de izquierda, sobre todo del PCE 
—lo que les faltaba— y algunos del 
PSOE, de tal modo que el cielo 
azul que Felipe tiene sobre la cabe
za se ha juntado con la suciedad 
acostumbrada de las calles de To
ledo.

El CDS pegó sus carteles

Hablando de publicidad estáti
ca, el Centro Democrático y Social 
también se ha echado a la calle, 
cubo en mano y cepillo en ristre. El 
cartel adosado a las paredes tole
danas es más bien pobre. Aparece 
destacada la imagen de Fernando 
Montero y algo difuminada, al fon
do, la de Adolfo Suárez. En nues
tra opinión, debería ser lo contra
rio, porque está bien claro que si 
en Toledo alguien vota CDS no va 
a ser precisamente por el destaca
do en el mensaje iconográfico, sino 
al revés, atraídos por el encanto de 
ese muchacho de Avila, capaz de 
enturbiar con su sonrisa la del pro
pio Reagan. Y eso que Adolfo Suá
rez no ha pasado por la metrópoli 
del cine americano.

De todas formas, el «porrazo» del. 
CDS sobre UCD parece que se ha 
amortiguado bastante, pese a los 
efectos nocivos de una primera 
etapa. Y Toledo, una provincia 
proclive, quizás, a la galán sonrisa

de Adolfo Suárez, no parece que 
vaya a resultar seducida con el es
caso eco publicitario montado por 
el CDS. Tampoco es menos cierto 
que en lo que se refiere a la pega de 
carteles, con 100 militantes y con 
poco dinero, casi nada puede ha
cerse.

La garganta de los políticos

El jueves hablábamos con Artu
ro García Tizón, número uno de 
AP de Toledo al Congreso, y nos 
confesaba que estaba algo fastidia
do. Antes de desvelarnos la enfer
medad se la dijimos nosotros: segu
ro que padeces de la garganta. Y, 
efectivamente, así es. El señor Gar
cía Tizón tiene como punto débil 
corporal la garganta, al igual que el 
jefe de filas nacional, Manuel Fra
ga. Pero cual sería nuestra sorpresa 
cuando el hipotético senador por 
Toledo Eladio Luján declaraba a 
YA de Toledo similar dolencia.

No sabemos, por el momento, 
cómo dos gargantas tan diferentes, 
la aliancista y la socialista, pueden 
tener similar dolencia justo en este 
momento, cuando cada palabra en 
auditorio puede suponer muchos 
votos. Lo cierto es que los dos aspi
rantes a parlamentarios están ha
ciendo gargaras, que es muy dife
rente a que los manden a «hacer 
gárgaras», posibilidad ésta pareja 
al riesgo de ser político.

Talleres J.U.A.N.S.A.
NUEVO CONCESIONARIO 

PARA TOLEDO Y SU ZONA DE

LAND ROVER

SANTANA

Les ofrece sus servicios en las 
nuevas instalaciones, situadas en la ca
rretera Madrid-Toledo, kilómetro 63. 
Teléfono 220 de Olías del Rey.

TOLEDO

• COCHES NUEVOS Y DE OCASION
• RECAMBIOS, ACCESORIOS Y SERVICIOS

Por unos precios elevados

UCD y AP alquilan nuevos locales 
para afrontar la avalancha electoral

Con la llegada de las elecciones 
se produce una avalancha de traba
jo en los partidos participantes que 
en la mayoría de las veces no pue
de ser absorbido ni por el personal 
ni por el espacio físico de los loca
les. YA de Toledo ha realizado un 
pequeño sondeo entre los partidos 
para conocer si iban a abrir o ha
bían abierto sedes electorales, es 
decir, nuevos locales para poder 
afrontar la movida electoral. Sólo 
Alianza Popular y Unión de Centro 
Democrático han estrenado edifi
cio, que, lógicamente, no ha sido 
adquirido, sino simplemente alqui
lado. De los honorarios a pagar por 
el arrendamiento ni uno ni otro 
han querido hablar, aunque es fácil 
pensar qué en uno de los dos casos 
supera el cuarto de millón de pese
tas.

Alianza Popular de Toledo se 
trasladó bastante antes de empe
zar la campaña electoral a la calle 
de Cervantes, 6, a un piso mucho 
más espacioso que la sede habitual, 
ubicada en la popular calle de la 
Plata. Aquí ha quedado montado 
el trabajo de coordinación de la 
campaña electoral, y lo que en 
fuentes próximas al partido fra- 
guista lo denominan como el «cen
tro fabril» del partido. Este es el 
caso de pegada de sobres, etc. En 
la calle de la Plata, 12, continúa la 
Junta local de Toledo. En Cervan
tes, en un edificio, como decimos, 
mucho mayor, es donde se desarro
lla la mayor actividad del partido. 
«El local ofrece muchas más posibi
lidades», nos decía el gerente de la 
campaña, Juan Avila. En cambio 
se negó a darnos el precio del al
quiler, aunque superará las cien 
mil pesetas.

UCD ha situado la sede electoral 
en la calle Armas. La explicación 
tiene dos enfoques: uno, por la

Sede electoral de UCD en la calle Armas
buena situación del local, en un 
punto céntrico por donde pasan 
cientos de toledanos que puede ver 
el largo cartelón colocado de bal
cón a balcón, y otro, porque en este 
piso piensan realizar todos los días 
mesas redondas, invitando a repre
sentantes de diversos sectores pro
fesionales para explicarles el pro
grama ucedista. Tampoco se nos 
ha querido dar el precio del arrien
do, aunque de buena fuente hemos 
podido saber que quizá se aproxi
me o supere las doscientas cin
cuenta mil pesetas por un mes. El 
alquiler, de ser cierta esta canti
dad, no es en absoluto barato. Pero 
hay que tener en cuenta que este 
local era utilizado como almacén 
por Marín, y se ha visto obligado a 
desalojar el inmueble para alqui

larlo al partido centrista.
Otros partidos políticos no se 

han movido de sus sedes habitua
les. El CDS, porque 4a acaba de 
estrenar y el movimiento del parti
do no es tal que exija ampliaciones; 
PCE, porque hace unos meses es
trenaron la nueva sede situada en 
la cuesta de los Peñascales, y 
PSOE, porgue aunque lo están pa
sando un poco estrechos, están en 
plan rúcanos y no quieren gastarse, 
un duro más. De todas formas, el 
piso de la calle de Ocaña es sufi
cientemente grande para que no 
exija el cambio. En 1979, por lo 
contrario, se vieron obligados a 
trasladarse a Santa Bárbara; en 
aquel año la sede fija del partido 
era más pequeño, al igual que el 
mismo partido.
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pos jovenes atracan 
una sucursal
de la Caja de Ahorro

Dos individuos jóvenes, armados uno con una pistola y el otro con 
una escopeta de cañones recortados, perpetraron ayer al mediodía un 
atraco en la sucursal número cuatro de la Caja de Ahorro Provincial 
de Toledo de nuestra ciudad, cuyo botín ascendió a unas 300.000 
pesetas. Los dos individuos que penetraron en la entidad bancaria, uno 
de ellos semicubriendo con un jersey rojo su rostro y el otro 
escondiendo su cara bajo una media, encañonaron a los tres 
trabajadores del banco que se encontraban allí en esos momentos y 
después de apoderarse del dinero que había en caja les dejaron 
encerrados en uno de los despachos najo la amenaza de que «si os 
movéis de ahí, os matamos».

.__ Acto seguido emprendieron la
huida, en cuyo trayecto se cruza
ron con un cliente, el único que 
entraba en ese momento en la enti
dad bancaria, corriendo hasta un 
automóvil que tenían estacionado 
en la esquina de Carretas con la 
avenida de Pío XII y luego esca
pando por la calle Carretas, sin que 
se sepa por el momento si un tercer 
individuo aguardaba a los dos atra
cadores al volante del vehículo.

El suceso ocurrió sobre las doce 
menos cinco de la mañana de ayer. 
A esa hora no había ningún cliente 
en la entidad bancaria. El propio 
director de la sucursal de la Caía 
de Ahorro ubicada en la calle de 
Carretas fue quien accionó el bo
tón que abrió la puerta automáti
camente a los dos atracadores, con
fundiéndoles con clientes norma
les. «Una vez en el interior noté un 
movimiento extraño de uno de 
ellos, el más alto, y en seguida me 
di cuenta de lo que iba a ocurrir 
—señaló el director de la agencia a 
nuestro diario—. De debajo de una 
especie de jersey sacó una escopeta 
de cañones recortados, mientras 
que el otro empuñaba una pistola. 
Este me encañonó y se fue hacia la 
caja donde estaba el dinero. No 
puedo recordar nada sobre su enti
dad o aspecto físico, porque yo úni

camente miraba a la pistola y a los 
ojos de él.» .

Al parecer, mientras uno de 
ellos, el de la escopeta de cañones 
recortados, permanecía vigilando a 
los tres empleados de la Caja de 
Ahorro, el otro se hacía con el di
nero que había en la caja de la 
entidad. Los dos, por lo que pudie
ron ver los empleados, se manifes

taban con mucho nerviosismo y 
ello hizo que éstos tuvieran aún 
mayor temor por si este nerviosis
mo les pudiera haber llevado a rea
lizar alguna insensatez disparando. 
Una vez que se hicieron con el di
nero que había en caja, los dos 
atracadores, que durante el tiempo 
que estuvieron en la agencia no pa
raron de amenazar a los emplea
dos, encerraron a éstos en uno de 
los despachos, advirtiéndoles de 
que si salían de allí corrían peligro 
de muerte. «Si os movéis de ahí, os 
matamos», dijeron. Al salir a la ca
lle se cruzaron con un cliente, al 
?[ue abrieron la puerta, y que luego 
ue quien avisó a los empleados pa

ra que salieran del despacho en el 
que se encontraban encerrados.

Ya en la calle, según el testimo
nio de un testigo presencial de los 
hechos, los dos jovenes corrieron 
hasta el coche que tenían aparcado 
justo en la confluencia de las calles 
Carretas y avenida de Pío XII, en
trando en el mismo en medio de 
una gran confusión e iniciando la 
marcna calle Carretas hacia paseo 
del Muelle, haciendo frenar en su 
huida a varios vehículos. Poco 
tiempo después llegaba la Policía 
al lugar de los hechos, dándose ór
denes de establecer controles en 
todas las carreteras de acceso a la 
ciudad con el fin de intentar locali
zar y detener a los autores de este 
atraco. La falta de pistas y la in
concreción de los datos sobre la 
fisonomía de los atracadores hacen 
que estos trabajos sean difíciles, 
pese a lo cual existe cierto optimis
mo, con reservas, de poder llegar a 
alcanzar el éxito en esta operación 
de busca y captura.

Optan al primer premio del certamen nacional de la CAMPM 

Cuatro pintores talaveranos, 
seleccionados por el jurado

Cuatro pintores talaveranos se encuentran entre los autores de las 
treinta y cuatro obras seleccionadas por el jurado del certamen nacional 
de pintura que organiza la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 
Madrid, y que este año cumple su décima edición. El jurado de este 
certamen ha seleccionado estas treinta y cuatro obras entre las noventa 
y dos que han concurrido de todos los puntos de la geografía española, 
y afortunadamente para los pintores talaveranos, nuestra ciudad estara 
representada entre los cuadros seleccionados por las obras de Cerro, 
Ramiro, Corrales y María Jesús Rayón, que son los cuatro artistas cuyas 
pinturas han merecido la selección del jurado por lo que a la representa
ción de Talavera se refiere. También entre estos treinta y cuatro artistas 
seleccionados se encuentra un pintor de Puente del Arzobispo, concreta
mente Eustaquio Carrasco.

Amalio Monzón, secretario del jurado de este certamen, señaló a YA 
de Toledo que se había registrado un importante incremento en cuanto 
a las obras concurrentes al certamen con respecto al año pasado, casi en 
un sesenta por ciento. Destacó el señor Monzón la calidad de las obras 
seleccionadas, que se colgarán en las paredes de la sala de exposiciones 
de la Casa de la Cultura a partir del próximo día 16, día en que a las ocho 
de la tarde se dará a conocer el fallo del jurado y se entregarán los 
correspondientes premios, así como se procederá a la inauguración de la 
exposición. Este año se ha incrementado el volumen del primer premio 
hasta las doscientas mil pesetas, con un segundo premio de cincuenta mil 
y dos accésits. Cuatro artistas talaveranos, pues, aspiran a obtener este 
premio sustancioso tanto económicamente como ue cara al prestigio 
artístico y a que su obra quede en poder de la Caja.

Sobre el certamen de teatro

La concejala de 
Cultura intercambia 
impresiones con los 
grupos talaveranos

Durante las últimas semanas, la 
concejala delegada de Cultura del 
Ayuntamiento talaverano, Amparo 
Martín Rueda, ha llevado a cabo 
una serie de conversaciones con re
presentantes de los grupos de tea
tro de nuestra ciudad, para iniciar 
los preparativos del certamen de 
teatro, a celebrar en Talavera en 
fecha aun por decidir. El último de 
estos contactos tuvo lugar el pasa
do jueves, y los participantes en la 
misma tuvieron ocasión de inter
cambiar impresiones respecto a lo 
que ha de ser y cómo se debe con
cebir este certamen teatral. Con 
estos contactos, la concejala dele
gada de Cultura del Ayuntamiento 
trata de evitar las críticas que en 
otras ocasiones se han formulado a 
la actuación municipal en estos te
mas, en ocasiones de espaldas a los 
intereses de los grupos talaveranos.

Con la programación cambiada para la primera sesión

El 29 se abrirá la temporada de cine-club
El cine-club Talavera, que ha creído conveniente 

posponer la inauguración de la temporada debido a 
que durante estos días se celebrarán en la Casa de la 
Cultura diversos actos políticos, ha visto interceptada 
la proyección de la primera película programada a 
causa de ciertas sugerencias provenientes del Ayunta
miento en las que se indicaba la no conveniencia de 
pasar la película en estas fechas.

El filme programado está considerado como una de 
las obras maestras del cine mundial, pero su contenido 
y forma le han llevado a contar con numerosas prohi
biciones desde que salió al mercado. Se trata de la 
película japonesa «El imperio de los sentidos», que 
habrá de esperar su estreno en Talavera para fechas 
«más oportunas».

Aún sin determinar, se espera comenzar la tempo
rada con otro gran filme, «American Grafitti», visión 
en una noche ue la juventud americana de los prime
ros sesenta; una temporada, por otra parte, que se 
prevé rica en acontecimientos cinematográficos. El 
sistema de programación continuará basándose en los 
ciclos, que tan buenos resultados vinieron operando 
hace algunos años. z

El primer ciclo estará dedicado a «los maestros del

séptimo arte», y podrán verse sucesivamente tan mag
níficos filmes como «Un americano en París», de V. 
Minnelli; «M., el vampiro de Dusseldorf», de Fritz 
Lang; «El hombre tranquilo», de J. Ford; «El gran 
carnaval», de B. Wilder; «Con la muerte en los talo
nes», de A. Hitchcock, y «Crónica negra», de J. P. 
Melville.

Terminado el ciclo de los grandes maestros se pro
yectará otro dedicado a la comedia, con películas de 
tanta calidad como «Ser o no ser», entre otras. Poste
riormente, los cinéfilos podrán disfrutar de cuatro o 
cinco filmes del gran director japonés Akira Kuro- 
sawa, de otro ciclo sobre el último cine americano, de 
cine en el cine y de un último grupo de cintas de 
aventuras.

Los ciclos serán complementados, o al menos eso 
esperan los responsables del cine-club, con una sema
na dedicada a los clásicos del mudo y otra al under- 
ground. Programado también, y a falta de resolver 
algunos problemas técnicos, está un maratón Sherlock 
Holmes, que podría durar unas doce horas ininte
rrumpidas, durante las cuales los asistentes podrían 
visionar hasta un total de cinco filmes dedicados al 
famoso detective.

fS HORft Bf SUUKIHUI 
U UBtBIBB B[ HISfKWB

L hora ya de asegurar ¡a libertad de enseñanza, como principio
básico de toda sociedad Ubre y moderna.
Nuestro Programa de Gobierno determina su decidido propósito de defender 
la libertad de enseñanza frente a cualquier intento, más o menos oculto, de 
imposición de la escuela única. Vamos a facilitar los medios para que todos 
puedan elegir la educación que quieran para sus hijos.
Es hora de que tu voto contribuya a garantizar definitivamente la Ubre 
enseñanza.

[S HORR DlSOUir.lONfS^-
numupiiiñs

uc8áiái¡tí:ct¡¡nluiiPifí¡llB imuii POPIIM PDP



mjf&L pág. 50 toledo provincia 9-X-1982

; TOLEDO AGRARIO

Análisis de la apicultura en Castilla-La Mancha (1)
La abundante flora melífera de la región, y muy especialmente las 

de las sierras, ha sido, sin duda, la causa de que la apicultura haya 
constituido una fuente de ingresos complementaria de la explotación 
agrícola y tan antigua como ésta. Numerosos topónimos (Colmenar, 
Colmenarejo, Valdecolmenas), la utilización de la miel para la 
elaboración de dulces tan típicos como el alhajó, o como postre 
mezclada con nueces, o de merienda tradicional para muchas
generaciones de niños, así lo 
atestiguan.

En el año 1963, las cinco provin
cias de la región disponían de un 
total de 107.000 colmenas. Desta
caban las provincias de Cuenca y 
Guadalajara, con 70.000, cifra que, 
considerada en conjunto (Alca
rria), situaba a esta comarca en el 
primer lugar del censo nacional.

Sin embargo, en el caso del año 
1978 el número de colmenas de la 
región ha descendido a 66.670. Con 
la sola excepción de Albacete, que 
aumentó de forma ostensible en 
esos quince años, las restantes pro
vincias disminuyeron su censo en 
cifras importantes. Es de destacar, 
sin embargo, como nota positiva, 
que la reducción se ha producido 
casi exclusivamente a costa de las 
colmenas fijistas: 38.610 de las 
40.710, que correspondían lógica
mente a pequeñas explotaciones 
poco tecnificadas y de escasos ren
dimientos. Gracias a esto, pese a la 
disminución del censo en un 38,9 
por 100, sólo se ha reducido la pro
ducción regional en un 17,4 por 
100. ;

Es preocupante.' por el contra
rio, que la reducción del número de 
colmenas ha afectado de forma 
más intensa a las dos provincias 
que tradicionalmente han dado 
prestigio y nombre a la miel en 
todos los mercados: Cuenca y Gua
dalajara. En el conjunto de ambas 
provincias ha disminuido el censo 
en un 52,8 por 100 (36.990 colme
nas), y la producción, en un 40 por 
100 (386 toneladas métricas). Y 
aun entre ambas provincias es más 
favorable la evolución de Guadala
jara, ya que mientras en Cuenca se 

Normas para contribuciones 
rústicas y pecuarias

En el «Boletín Oficial del Estado» del día 2 de 
octubre ha aparecido publicada la orden por la que 
se establece la revisión de las bases imponibles de 
la cuota fija de la contribución territorial rústica y 
pecuaria y de las tarifas para el ejercicio de la 
actividad ganadera independiente. La revisión de 
estas cuotas tendrá que estar terminada antes del 
31 de diciembre.

La revisión de los tipos evaluatorios y de las 
tarifas para el ejercicio de la actividad ganadera 

. independiente se fundamentará en los estudios eco
nómicos referidos a los rendimientos obtenidos en 
el quinquenio 1976-1980 y a Los precios pagados y 
percibióos en el ejercicio de 1980. Los servicios 
técnicos de los consorcios para la gestión e inspec
ción de las contribuciones territoriales elaborarán 
dicho etudio económico por cada calificación catas
tral y por cada tarifa de la ganadería independiente, 
de acuerdo con los criterios marco de valoración 
que, en materia técnica y a propuesta de la Comi
sión Superior de Coordinación Inmobiliaria de Rús
tica, sean fijados por la Inspección Central y comu-

nicados por ésta. El estudio económico podrá refe
rirse a una o más explotaciones tipo, elegidas por 
repfesentatividad provincial o dentro de la misma, 
de zonas diferentes, reduciendo los resultados a-la 
hectárea, cabeza de ganado o unidad de explota
ción.

Una vez aprobadas por los Consejos de Dirección 
de los Consorcios, las tarifas para el ejercicio de la 
actividad ganadera independiente y los cuadros de 
tipos evaluatorios provinciales, o en su caso zonales, 
quedarán simultáneamente aprobados los cuadros 
municipales de ellos deducidos como consecuencia 
de la vigente correlacción de clases entre ambos. 
Dichos cuadros municipales se remitirán a las jun
tas periciales respectivas para su exposición al pú
blico durante quince días, anunciándose en él «Bo
letín Oficial de la Provincia» que se encuentran 
puestos de manifiesto en los ayuntamientos, dentro 
de cuyo plazo podrán formularse las reclamaciones 
que procedan y sin que la interposición suspenda su 
gestión administrativa.

Situación de los cultivos a 6 de septiembre

OTROS CULTIVOS.— En Albacete: Sembrando el centeno de secano. En Ciudad Real: Cosechando la vid, 
alfalfa y pimiento en buenas condiciones. En Guadalaiara: Sembrando el trigo en buenas condiciones. En 
Toledo: El olivar, en tratamientos contra mosca; la colza forrajera, sembrando.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos
ALBACETE
Vid Sequía, pedrisco Pérdida cosecha Afectadas 200 hectáreas
CIUDAD REAL 
Melón Cosechando Buenas Rendimientos variables
CUENCA
Vid Cosechando Buen grado Rendimiento, 3,5 a 5,5 Tm/Ha.
Vezas Sembrado Buen tempero Similar año anterior
Girasol negro Cosechando Normales Rinde 0,5 a 0,8 Tm/Ha.
Girasol blanco Cosechando Normales Rinde 0,75 Tm/Ha.
GUADALAJARA
Patata Cosechando Buenas Rinde 14 a 22 Tm/Ha.
Girasol Cosechando Buenas En secano rinde 1,5 Tm/Ha.

Alfalfa Cosechando Buenas ■
En regadío, 2,8 Tm/Ha.
Rinde 2,3 Tm/Ha.

TOLEDO
Vid Cosechando Buenas
Remolacha 
Praderas

Completando ciclo 
Sembrando

Buenas
Buenas

mantiene el censo de movilistas, en 
Guadalajara este mismo censo pa
sa de 20.500 en 1963 a 8.300 en 
1978.

A la vista de los datos que se 
publican en los cuadros que acom
pañan este trabajo ha evoluciona
do la explotación de abejas entre 
1963 y 1980, pudiendo considerar 
en estos momentos que no existe 
en la actualidad la gran preponde
rancia en Cuenca y Guadalajara, 
habiendo pasado Toledo a obtener 
las mayores producciones. La re
ducción de colmenas ha sido drás
tica en las dos provincias alcarre- 
ñas, habiendo pasado de 70.000 en 
1963 a 35.000 en 1980, es decir, una 
reducción del 49,19 por 100 y del 
45,13 por 100 en cuanto a produc
ción.

La causa de esta reducción del 
censo hay que buscarla en la fuerte 
emigración rural, que ha despobla
do grandes áreas de la región y que 
para la apicultura ha tenido conse
cuencias más nefastas que para la 
explotación agrícola, ya que mien
tras las tierras dejadas por los emi
grantes han permitido la constitu
ción de explotaciones viables, las 
colmenas abandonadas a su suerte 
han desaparecido, quedando sin 
aprovechamiento un recurso que 
sólo la abeja puede transformar.

Por otra parte, se ha interrum
pido el proceso de transformación 
de las técnicas de explotación de 
C adres a hijos, con lo cual, y tam- 

ién de forma más acentuada que 
en agricultura, son muy escasos los 
apicultores jóvenes. Más del 90 por

100 de los apicultores poseen pe
queñas explotaciones de 20 a 50 
colmenas, y sólo un 5 o un 10 reba
san la cifra de 100. Los primeros 
son generalmente estantes. Las ex
plotaciones mayores realizan tras- 
humancia, generalmente dentro de 
sus respectivas áreas, sin grandes 
desplazamientos. Algunas de estas 
explotaciones, las más tecnifica- 
das, ubicadas temporalmente en 
zonas de jara, obtienen, aparte de 
la miel, una aceptable producción 
de polen, cuyo volumen es difícil 
de estimar por el momento dada la 
dispersión de los canales de comer
cialización y la carencia de estadís
ticas fiables.

Una gran parte de la flora melí
fera de la región, especialmente 
Cuenca y Guadalajara, es aprove
chada por los apicultores levanti
nos, "

Censo de colmenas y producción de miel 1963 
N.° de colmenas Producción

________________________ Movilistas Fijistas Total de miel (Tm.) .

Albacete....................... 5.800 1.800 7.600 171,0
Ciudad Real................ 4.280 15.000 19.280 178,3
Cuenca......................... 18.000 18.000 36.000 467,0
Guadalajara................. 20.500 13.500 34.000 499,5
Toledo..........................
Total Castilla-La Man-

7.000 3.500 10.500 126,0

cha............................ 55.580 51.800 107.380 1.441,8
España.........................
Castilla-La Man-

393.000 292.000 736.000 9.864

cha/España.............. 14,14 17,74 14,59 14,62

Censo de colmenas y producción de miel 1980
N.° de colmenas Producción

Movilistas Fijistas Total de miel (Tm.)

Albacete....................... 17.000 400 17.400 308
Ciudad Real................ 10.574 4.318 14.892 258
Cuenca......................... 15.871 3.794 19.665 312
Guadalajara................. 11.099 4.806 15.905 124
Toledo..........................
Total Castilla-La Man-

16.000 6.000 22.000 420

cha............................ 70.544 19.318 89.862 1.422
España.........................
Castilla-La Man-

565.011 231.882 796.893 12.513

cha/España.............. 12,49 8,33 11,28 11,36

—Agronoticias----------------------------------------------------

Unificar criterios 
para comercializar el azafrán

Unificar la oferta de la exporta
ción directa del azafrán a través de 
los grupos cooperativos de la re
gión ha sido la conclusión a la que 
se ha llegado en la reunión de re
presentantes del sector azafranero 
y la Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha.

El consejero de Agricultura, 
Leopoldo Sepúlveda, técnicos de 
su Consejería y representantes de 
las cooperativas de comercializa
ción de azafrán de Villafranca de 
los Caballeros y La Solana se han 
reunido en esta Consejería para 
tratar la problemática del sector. 
En el aspecto de la exportación, la 
Consejería prestará toda la ayuda 
necesaria para que toda la exporta
ción dfel azafrán se canalicé a tra
vés de las cooperativas de comer
cialización, a la vez que se unifique 
la oferta.

Un libro sobre la agricultura 
regional

En el transcurso del consejo de 
gobierno de la Junta de comunida
des, celebrado el pasado día 1 de 
octubre, el consejero de agricultura 
informó sobre la concesión de 11 
becas de biología y ciencias agra
rias sobre el desarrollo de la gana
dería, economía agraria, apicultura 
y viticultura de nuestra región. 
También se decidió la publicación 

Existe una gran anarquía en la or
denación de estos emplazamientos, 
que con frecuencia causan serios 
perjuicios a los pequeños colmene
ros locales.

de un libro sobre el sector agrario 
en Castilla-La Mancha. Este libro 
tendrá una tirada inicial de 500 
ejemplares y un volumen de 800 
páginas, y en el mismo se analizan 
todos los cultivos de la región.-^^j 
problemática, evolución y posibles 
soluciones.

Campaña contra las brucelosis
La semana próxima se iniciará 

la campaña de erradicación de la 
brucelosis. Esta campaña se verá 
realizada conjuntamente por las 
Consejerías de Sanidad y Agricul
tura,, y la Junta de comunidades, 
haciéndose eco de las inquietudes 
de los ganaderos de la región, deci-' 
dió asumir todos los gastos que se 
originen en esta campaña, la vacu
na y los honorarios de los veterina
rios. El coste inicial de la campaña 
se eleva a 9.500.000 pesetas.

Energía solar para el campo
Como medida de desarrollo y di; 

fusión de la energía solar se aprobo 
en el Consejo de Gobierno la instan 
lación de equipos alimentados por 
este tipo de energía en las escuelas 
de capacitación agraria de Albace
te, Marchámalo, Tomelloso, Qum- 
tanar, Las Pedroñeras, La Solana y 
Socuéllamos. El total de estas in
versiones se eleva a 7.477.200 
pesetas.
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Val de Santo Domingo-Caudilla_____________________________________________ ____

Encontrados restos humanos en la ermita de Santa Ana
VAL DE SANTO DOMINGO-CAUDILLA. José Reyes Calero
Días atrás nos desplazamos a Val de Santo Domingo, queríamos ver 

«in situ» las obras de remodelación de la ermita de Santa Ana. Sabía
mos que Jesús Martínez Rodríguez, el alcalde de la localidad, es un 
hombre que le importan mucho las cosas de su pueblo, aunque tenga 
que salir de su pecunio particular; después de algunos viajes a Toledo 
había conseguido un millón y medio de pesetas de acción comunitaria 
para pavimentación, restauración y conducción de fluido eléctico para 
la casa donde se honra a Santa Ana.

Aun cuando el dinero «oficial» 
está de camino, los técnicos acon
sejan la premura de las obras; el 
^tado alarmante de la ermita lo 
requiere.

Al parecer, la cimentación es in
suficiente; por ello es de vital im
portancia realizar un zuncho de 
hormigón y hierro por debajo de la 
base. Cuando los operarios de la 
construcción efectuaban sus traba
jos han encontrado restos humanos 
a unos tres metros de profundidad. 
Entre los restos se encontraban re
manentes de hábitos religiosos y se 
apreciaba perfectamente una cruz 
pectoral, entre otras cosas.

Al no realizarse pruebas no se 
puede facultar con exactitud la era 
de los fémures encontrados,

_ ______ Ocaña________

Dos mil personas aclamaron a la Virgen de Fátima
OCAÑA. Tomás Domingo

Seis días ha permanecido en Ocaña la imagen 
peregrina de Fátima bendecida por el Papa Pa
blo VI en 1967. Procedente del Cerro de los 
Angeles (Madrid), donde se custodia ordinaria
mente, fue recibida en la plaza de Ercilla, donde 
la esperaba una ingente multitud que la acogió 
con vítores y aplausos. En medio de cantos reli
giosos fue llevada en procesión a la parroquia de 
Santa María, donde se celebró la Eucaristía y 
tuvo lugar la primera de una serie de pláticas 
que han venido pronunciándose mañana y tarde 
sobre el Papa y la Iglesia para disponer a los 
fieles a prepararse espiritualmente para la pró
xima venida a España del Papa Juan Pablo II.

Cerca de un millar de personas asistieron 
durante una semana al rosario de la aurora, 
cada día por distintos barrios de la población,

que terminaba con la misa y predicación corres
pondiente. Por las noches, tres días en la parro
quia y otros tres en el convento de los padres 
dominicos fueron los cultos con predicación an
tes mencionados, en los que intervinieron el 
cura párroco, el coadjutor de la parroquia, tres 
sacerdotes venidos de Toledo y Madrid y varios 
padres dominicos de esta villa. La imagen hizo 
estación también en la iglesia filial de San Juan, 
y en los conventos de carmelitas y dominicas 
para dar oportunidad a que los distintos barrios 
de la localidad pudieran tener todos ellos más 
cerca a la Virgen Peregrina, rivalizando los dis
tintos sectores de la villa en adornar sus calles 
y visitar las correspondientes iglesias, en las 
cuales fue constante la afluencia de fieles a 
rezar el rosario ante sus plantas.

Merecen reseñarse los diversos actos especia

les que en horas apropiadas se celebraron: la 
jornada de los niños, una vigilia de oración para 
la juventud de ambos sexos y otra vigilia de 
adoración nocturna y sobre todo la misa de los 
enfermos, que en gran número fueron llevados 
a la iglesia de Santo Domingo por personas que 
prestaron sus vehículos para tal fin. Después de 
la misa se dio la bendición con el Santísimo.

En una de las últimas noches hubo una cele
bración comunitaria de la penitencia, en la que 
se acercaron a confesar multitud de fieles. Du
rante la semana se repartieron unas cinco mil 
comuniones.

El último día, tras la misa vespertina oficiada 
por el padre prior de los dominicos, se trasladó 
procesionalmente y cantando el rosario la mila
grosa imagen a nuestra incomparable plaza Ma
yor.

Nosotros, indagando por el pa
sado, hemos encontrado un trabajo 
del párroco actual, don Pablo Sal- 
daña.

«En el siglo XIII, en el cerro 
donde se encuentra la ermita de 
Santa Ana, la orden religioso-mili
tar de los Templarios levantó un 
castillo con su capilla correspon
diente. Los Templarios fueron di
sueltos por el Concilio Vienense, 
decimoquinto de los ecuménicos. 
Al desaparecer la organización reli
gioso-militar, el castillo quedó sin 
dueño y acabó por derrumbarse. 
Los vecinos de Maqueda y los del 
caserío, situado entonces entre el 
pueblo y el castillo, se encargaron 
de la custodia y conservación de la 
capilla.

En el siglo XVI, los padres do
minicos del convento de Maqueda, 
poseyendo algunas fincas de su 
propiedad en el lugar donde hoy se 
encuentra el municipio, levantaron 
una casa residencia, dedicándose 
posteriormente a la horticultura.

Los religiosos edificaron de nue
vo la ermita, siendo costeada por la 
marquesa de Maqueda, que lleva
ba los apellidos de Aviero y De la 
Cerda, ascendiente de Teresa En

rique?. («la loca del Sacramento»), 
fundadora de la colegiata de Torri
jos.

Por esto es deducible que algu 
nos religiosos tuvieran su última 
morada en los alrededores de la 
antigua iglesia. Varios cientos de 
años después, cuando la cimenta
ción necesita una «inyección», har 
aparecido restos probablemente de 
los fundadores de Val de Santo 
Domingo.

___  pág. 51
Lilla____________

Nace 
la asociación 
cultural
La Zanahoria
LILLO. C. M. F.

En esta población manchega 
la noticia la constituye desde 
hace un tiempo el nacimiento 
de la asociación cultural recrea
tiva La Zanahoria. Todo empe
zó cuando el pasado mes de 
agosto un grupo de jóvenes con 
inquietudes y deseosos de en
tregarse a su pueblo decidieron 
crear la mencionada asociación. 
El pasado mes de septiembre 
les fueron aprobados los estatu
tos y demás trámites burocráti
cos.

El primer acto de la nueva 
asociación ha tenido carácter 
popular y se ha celebrado con 
motivo de la vendimia. Según 
hemos podido saber, cuenta ac
tualmente con ciento ochenta 
socios, cifra que para ser sólo el 
comienzo creemos que es bas
tante respetable, sobre todo si 
tenemos en cuenta que la po
blación total de Lillo es de unos 
3.000 habitantes. Como cuota 
se paga al mes 100 pesetas. Co
mo presidente figura un joven 
mecánico, Alfonso Colmenar.

Una de las últimas cosas que 
han hecho ha sido la elabora
ción del escudo. En él figuran 
motivos alegóricos y represen
tativos de la comarca. Como fi
nes de la asociación se persigue, 
desde el punto de vista practi
co, motivar e incentivar las in
quietudes de la juventud local, 
empezando por los recreativos 
y terminando por los culturales. 
De momento, no tienen una se
de donde reunirse; por ello, el 
Ayuntamiento les ha cedido 
unos de su propiedad ubicados 
en el nuevo edificio consistorial.
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Mora___________________________________ :___________________________________________________ _

Once matrimonios celebran sus bodas de plata
Pilar Mora de Gómez-Pintado y su esposo fueron los promotores de tan feliz idea

MORA
Angel Lumbreras de Gracia

Ante un hecho que debía re
sultar de lo más normal y habi
tual, su acontecer da pie a la cró
nica de hoy. El ser humano ac
tual vive marcado por el ajetreo 
profesional cotidiano, así como 
por la diversidad de problemas 
que en la actualidad aquejan a la 
humanidad, como puede ser el 
terrorismo, el paro, las enferme
dades, etc., quizá por todo este 
conjunto de cosas resulte más 
noticiable el hecho de que un 
grupo de matrimonios celebren 
conjuntamente y con ef mismo 
ritual que lo hicieron en su día, y 
por qué no decirlo, con la misma 
ilusión, las bodas de plata del 
sacramento del matrimonio.

Por vez primera, en esta po
blación de Mora, en el seno de 
un matrimonio, brotó la bella 
idea de intentar reunir a todas 
las parejas que en el año 1957 
contrajeron matrimonio y que, 
naturalmente, en el presente 
cumplen los veinticinco años de 
convivencia.

Pilar Mora de Gómez-Pintado 
y su esposo, promotores de esta 
aplaudida idea, se marcharon al 
Registro Civil y, tras las oportu
nas autorizaciones, consiguieron 
los nombres y apellidos de las 
personas que en el mencionado 
año contrajeron matrimonio en 
esta población de Mora, que re
sultaron ser un número de 108.

Naturalmente, veinticinco 
años son muchos años y en el 
transcurso de los mismos mu

Madridejos_______________________________ .

Indiferencia ante 
la campaña electoral
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

Aunque a nivel nacional ya se ha 
alzado el telón de la campaña elec
toral y ya han aparecido empapela
das muchísimas ciudades con pro
paganda y pasquines de los diver
sos partidos políticos, aquí en Ma
dridejos, la tercera población de la 
provincia de Toledo, hasta esta 
hora no nos ha invadido la ola pro
pagandística política.

Y es que Madridejos, plagiando 
un «slogan» superconocido, es dife
rente. Madridejos está dedicado de 
lleno a su vendimia, aunque es 
cierto que se comentan en las ter
tulias de los bares e incluso en las 
propias viñas —ada vez que se cor
tan losracimqáá&ios programas de 
los distintos'partidos políticos, so-

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera 

CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo conejo, 

perdiz y liebre 
PRECIO: 11.000.000 ptas. 

URGE VENDER 
Telf. (925) 80 70 76 
Talavera de la Reina

SEÑOR, SEÑORA
Si vive usted en Toledo o Tala- 

vera de la Reina, dispone de tiempo 
libre y desea aumentar sus ingre
sos, le ofrecemos un interesante 
trabajo de reparto y cobro para 
atender a nuestros clientes fijos y 
habituales.

Los interesados deberán escribir 
al apartado de Correos 50.282 de 
Madrid, indicando:

★ Nombre y apellidos.
★ Dirección.
★ Teléfono.
ir Horas libres que dispone.
★ Edad.
A Ocupación habitual.

Indicando, además: REFERENCIA 
«AGENTES» 

chos de estos matrimonios se en
cuentran ausentes de su pueblo 
natal, otros sufrieron la pérdida 
de uno de sus miembros, pero, no 
obstante, al menos cincuenta re
siden aún en esta población.

Oportunamente se les envió 
una carta-invitación para cele
brar conjuntamente este aniver
sario, hecho que aconteció el día 
2 del presente mes de octubre, 
con la asistencia de sólo once pa
rejas.

A las doce de la mañana estos 
once matrimonios, a los acordes 
de la marcha nupcial, penetraron 
en la iglesia parroquial, cuyo al
tar mayor se encontraba profu
samente engalanado de flores, 
dando comienzo acto seguido 
una misa solemne, oficiada por el 
cura párroco, en cuyo transcurso 
estos matrimonios renovaron su 
promesa de permanecer unidos 
en la salud y en la enfermedad, 
en las alegrías y en la tristeza, 
hasta que Dios disponga de ellos.

Finalizado el acto religioso, en 
sus respectivos turismos y con un 
clamoroso toque, de los claxon, 
en señal de alegría, discurrieron 
por diversas vías urbanas, diri
giéndose a la ermita de la Virgen 
de la Antigua, Patrona de Mora, 
ante cuya imagen se postraron y 
cantaron una salve en acción de 
gracias, ofreciendo a la Virgen 
sendos ramos de flores.

Acto seguido se trasladaron a 
un conocido restaurante, en don
de celebraron su «banquete de 
bodas», seguido de un baile que 

bre todo en cuanto concierne a eco
nomía, libertad de enseñanza y al
gunos temas más, pero, por lo 
demás, es una población demasia
do tranquila.

Al estar ya inmersos en esta 
campaña, que nos lleva camino del 
28 de octubre, se informará de al
gunos datos estadísticos referentes 
a esta población: Madridejos cuen
ta con un censo de 7.033 electores. 
Las listas ya están expuestas en las 
pjuertas de los distintos colegios 
electorales, donde cada elector 
puede comprobar si está incluido, 
para en caso contrario hacer las 
oportunas reclamaciones dentro de 
los plazos marcados. Madridejos 
está dividido en seis secciones los 
colegios electorales estarán situa
dos en los siguientes sitios: distrito 
1,1.a, en la Biblioteca Municipal; el 
1,2.a, en la Casa de la Cultura; el 
2,1.a, en el colegio nacional Garcila- 
so de la Vega; el 2,2.a, en las escue
las San José de Calasanz; los distri
tos 3,1.a y 3,2.a, en las escuelas Vi
cente Camacho. Los componentes 
de las seis mesas y sus suplentes ya 
están nombrados, habiendo recibi
do todos la oportuna credencial.

Los diversos partidos políticos 
tienen asignados los sitios para fi
jar su propaganda electoral. Estos 
sitios son: el muro del Arroyuelo, el 
muro de la Cruz de los Caídos, la 
fachada del campo municipal de 
deportes, el pretil de San Francis
co y Cruces, la bodega del Aire y la 
fachada de la Casa Grande. Sitios 
que hasta ahora se mantienen es
perando sus nuevos inquilinos.

El Ayuntamiento ha ofrecido 
dos lugares para los mítines, char
las y reuniones de los partidos polí
ticos uno, cerrado, en el salón de 
actos de la Casa de la Cultura, y 
otro al aire libre, en el campo mu
nicipal de deportes. Hasta ahora se 
han solicitado ante la Junta co
marcal los siguientes mítines: el 
día 11, a las ocho de la tarde, el 
PCE, en el salón de actos de la 
Casa de la Cultura; el día 16, a las 
siete de la tarde, FN —Fuerza 
Nueva— en el salón de actos de la 
Casa de la Cultura; el día 17, a las 
siete y media, el PSOE, también en 
el salón de actos de la Casa de la 
Cultura.

duró hasta altas horas de la ma
drugada.

En principio se proyectó que 
tras los actos del día se continua
ría con un viaje, pero esto no se 
pudo llevar a cabo, teniendo en 
cuenta que los problemas y obli
gaciones particulares de cada 
uno de ellos impedían su realiza
ción.

Narrar estos hechos lleva a 
nuestra imaginación a pensar 
que sólo se trata de un sueño, 
pero afortunadamente es una 
realidad como la propia vida, y 
de cuyo acontecer debemos co
piar todos aquellos que todavía 
no hemos llegado a este aniversa
rio.

No cabe la menor duda de que 
el hecho de haber sido el primer 
año en que este hecho acontece 
ha originado que la asistencia no 
haya sido lo cuantiosa que se de
seaba, pero año tras año serán 
más los matrimonios que se irán 
incorporando a este acto colecti
vo, de conmemorar el acto del 
matrimonio y renovar las prome
sas de fidelidad que en su día se 
realizaron, hoy, en su gran mayo
ría, con testigos de su misma 
sangre, los hijos.

Comisión municipal permanente

El pasado miércoles, la comi
sión municipal permanente de 
nuestro Ayuntamiento celebró 
su primera sesión ordinaria co
rrespondiente al mes de octubre. 
Trece puntos constituían el or
den del día, con una temática 
muy variada.

Por el secretario de la Corpo
ración, señor Canabal Martín, se 
dio lectura a un escrito del presi
dente de la Asociación Horizon

Torrijos_________________________ :-----------------

Comenzó el nuevo 
curso académico
TORRIJOS. J. R. C.

El martes comenzó el nuevo curso académico en el instituto de 
bachillerato Alonso de Covarrubias. Para algunos escolares es una 
nueva andadura en su vida, para otros un recuento después de-las 
largas vacaciones estivales y, naturalmente, los que «aún tienen ilu
sión» por la Universidad esperan que éste sea su último curso.

Unos quinientos cincuenta alumnos se reparten en 17 grupos, que 
aglutinan los cuatro cursos. Una vez más, Jesús María Ruiz-Ayúcar 
Alonso, licenciado en Filosofía y Letras, asume la responsabilidad de 
director.

Con toda seguridad este año académico será el último en que se 
imparta en este centro la enseñanza de BUP. Como es sabido, se 
construye en nuestra localidad un nuevo instituto con capacidad de 
960 alumnos y dotado, entre otras cosas, de gimnasio cubierto y pistas 
polideportivas.. Una vez más, gran parte del profesorado es foráneo; a 
lo largo del periplo del Alonso Covarrubias, los educadores, por diver
sos motivos, no echan raíces, por lo que los discípulos se ven obliados 
un curso sí y el otro también a conocer a nuevos profesores. Es de 
esperar que las nuevas generaciones de licenciados torrijeños vuelvan 
a su pueblo.

__ _____________________________________________________ :—■--------------------

Corral de Almaguer__________________ ______

Urge limitar la velocidad 
en la N-301
CORRAL DE ALMAGUER. 
Carlos Martín-Fuertes

En más de una ocasión nos he
mos referido a los peligros que con
lleva la carretera N-301, de Ma- 
drid-Albacete-Alicante, a su paso 
por nuestra población. Si tenemos 
en cuenta que circulan por ella una 
media de cerca de siete mil vehícu
los por día y que de ellos más de 
quinientos son camiones de gran 
tonelaje^ nos pondremos en situa
ción de entender mejor el proble
ma que se expone.

La aludida carretera circunda la 
población en dos kilómetros apro
ximadamente, desde el punto kilo
métrico 98 al 100. En el primero de 
éstos, y a lo largo de los años, se 
han ido adosando y construyendo 
casas e industrias. Son cerca de 
doscientas las personas que viven 
colindantes al peligro; además, se 
ha construido un bloque de vivien

tes, de padres de alumnos del 
centro de educación especial Vir
gen de la Blanca, solicitando 
ayuda económica. Teniendo en 
cuenta que diariamente se des
plazan al mencionado centro sie
te alumnos de esta población de 
Mora utilizando un servicio de 
transporte privado, cuyo importe 
tiene que ser costeado por las 
respectivas familias, la comisión 
permanente adoptó el acuerdo 
de subvencionar el transporte de 
estos alumnos con cargo a los 
presupuestos municipales.

Otro punto tratado fue el rela
tivo al escrito presentado por 
Miguel Angel García Celestino, 
director del centro docente Fer
nando Martín, instalado en la 
glorieta de José Iborra, solicitan
do talar los árboles existentes 
dentro del patio de recreo del 
mencionado centro, con objeto 
de que los alumnos puedan prac
ticar la educación física, este 
centro ha sido cercado hace po
cas fechas con objeto de que los 
alumnos de corta edad no pue
dan abandonar el recinto duran
te las horas de recreo; se adoptó 
el acuerdo de acceder a lo solici
tado.

Se concedieron diversas licen
cias de obras mayores y menores, 
previos los informes del arqui
tecto y aparejador municipal.

La reparación de las aceras de 
la calle de Toledo, la actualiza
ción de la asignación mensual al 
director de la Banda de Música y 
la autorización a Luis Viñas 
Martín para instalar una tubería 
de conducción de agua desde un 
pozo de su propiedad hasta una 
finca rústica de su propiedad 
fueron otros de los temas trata
dos en esta sesión ordinaria.

das al otro lado de la carretera, 
esquina a la calle de San José, y 
serán habitadas muy pronto. To
das estas observaciones creemos 
que tienen el suficiente peso como 
para que se cambie el límite de 
velocidad existente (ahora es de 80 
kilómetros por hora) y se ponga a 
60.

Por otro lado, en este punto que 
se ha mencionado se encuentra el 
cruce de la carretera de Lillo, cada 
día con más tráfico desde Taran- 
cón. De modo que desde aquí se 
insta, a quien corresponda, a que 
tome las medidas oportunas. Que 
no tenga que suceder un caso grave 
para que sean puestos los reme
dios. A la hora de escribir esta cró
nica hemos de recordar el desgra
ciado accidente ocurrido hace un 
año en Quintanar de la Orden, 
donde perdieron la vida 25 perso
nas.
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Malpica 
de Tajo: Se 
solicita 
autorización 
para las 
obras de 
encauzamiento 
del río Pusa

Se ha presentado en la Comi
saría de Aguas del Tajo una 
instancia del alcalde-presidente 
de Malpica de Tajo solicitando 
la autorización para la ejecu
ción de las obras de encauza
miento del río Pusa, que se en
cuentra en el término munici
pal de dicha localidad.

Las obras consisten en devol
ver el paso de las aguas al cauce 
que llevaron antes, con objeto 
de evitar erosiones de las fincas 
colindantes. En orden a la in
formación pública se señala un 
plazo de veinte días naturales y 
consecutivos para que puedan 
presentar reclamaciones los que 
se consideren perjudicados, 
bien en la alcaldía cíe Malpica 
de Tajo o en dicha Comisaría, 
sita en Toledo, calle Diputa
ción, número 2.

Aprobado en Villaminaya la 
apertura de establecimientos 
y los servicios de 
alcantarillado '

El pleno municipal ha apro
bado las ordenanzas fiscales so
bre licencia de apertura de es-; 
tablecimientos y sobre servicios 
de alcantarillado, incluso la vi
gilancia especial de alcantari
llas particulares; se encuentran 
expuestos al público en la 

¡secretaría del Ayuntamiento, 
durante el plazo de quince días 
hábiles, a fin de oír las reclama
ciones al respecto.

Los acuerdos de imposición 
sobre la licencia de apertura de 
establecimientos se refieren a 
que reúnan las condiciones re
queridas para su funcionamien
to; se atribuirá a las personas 
naturales o jurídicas solicitan- _ 
tes de la licencia, sobre la base 
del importe de la cuota anual 
de la licencia fiscal. Cuando se 
trate de instalaciones agrícolas, 
la tarifa será el importe de la 
contribución rústica.

Por su parte, los servicios de 
alcantarillado implican la utili
zación de los propietarios o 
usufructuarios de fincas urba
nas en las cuales el Ayunta
miento tenga establecido el al
cantarillado público y sus servi
cios inherentes de conservación 
y limpieza. La tarifa por dere
chos de enganche y por 
vivienda asciende a 6.000 pese
tas; por cada vivienda, al año, 
500 pesetas, y por vivienda o 
solares no incluidos dentro de 
las contribuciones especiales el 
coste será de 33.885 pesetas. 
Por la vigilancia de alcantari
llas particulares los contribu
yentes abonarán 20 pesetas por 
cada metro lineal o fracción, al 
año.
Oposición para cubrir tres 
plazas de auxiliares en 
Consuegra

La Comisión Municipal Per
manente de este Ayuntamiento 
ha aprobado la relación provi
sional de aspirantes admitidos 
y excluidos a la oposición libre 
convocada para cubrir tres pla
zas de auxiliares de la adminis
tración general. Los admitidos 
a dicha oposición libre son 55, 
mientras que no ha quedado 
excluido ninguno. Se ha conce
dido un plazo de quince días 
para la presentación de las re
clamaciones que pudieran dar
se.
Nuevo escudo municipal en 
Villarrubia de Santiago

El Ayuntamiento en pleno de « 
esta localidad ha aprobado el 
expediente tramitado para la 
adopción del escudo municipal, 
que se encuentra, expuesto al 
público por un período de quin
ce días, a efectos de observacio
nes y reclamaciones.
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____ Toledo, hoy---------

A LAS 20:
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Sede central, calle Talavera, 
s/n.)— Concierto: Capilla polifónica 
Ciudad de Oviedo

exposiciones
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
deí décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 

~ J fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

___ Toledo, ayer___
9 de octubre de 1623: Felipe IV quie

re hacer navegable el río Tajo.
Creíamos que el rey indolente no 

se había preocupado sobre hacer na
vegable el río Tajo, cuando nos sor
prende esta consulta que hace el 9 
de octubre de 1623 al Consejo de 
Estado insistiendo que al aumentar 
su caudal de aguas con el Alberche 
se podía intentar desde Talavera 
hasta Lisboa.

La propuesta había sido hecha a 
Felipe IV por el ingeniero Luis Bre- 
Vo de Acuña. Contesta el Consejo 
que con la guerra que se comenzó en 
1618 es muy estrecho el estado de la 
Hacienda. ,

El rey suplica a su tía Isabel Cla
ra Eugenia que envíe de Flandes un 
par de ingenieros y, por otra parte, 
escribe al duque de Frías, goberna
dor de Milán, que mande a Talavera 
dos hombres inteligentes en el arte 
de navegar.

Tanto la infanta como el gober
nador enviaron los hombres que pe
día el rey, llegando a Talavera en la 

- primavera de 1624.
Luis Carduchi y Julio Marteli, 

italianos, comenzaron á reconocer el 
río Tajo, formando los planos co
rrespondientes, pero no llegaron a 
comenzar la obra. .

Clemente FALENCIA

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19,

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

Horario_ 
de trenes

r Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22’(A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

__ Teléfonos útiles^
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De

22 a 8 ñoras, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

---- --------------—----------------

___ ,-Fl tiempo_____ r
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: Maxima, 20,2 gra
dos a las 15,30 horas; mínima, 7,0 
grados a las 7,40; a las 13 horas, 17,6 
grados. Humedad relativa del aire: 
46 por 100. Presión atmosférica, 
718.1 milímetros.

El día transcurrió con nubosidad 
variable y viento moderado de com
ponente noroeste (NW).

Datos astronómicos para hoy.— 
El Sol sale a las 7,20 libras; se pone 
a las 18,46. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La Luna sale a las 
23,32; se pone a la 14,13. Fase lunar: 
cuarto menguante.

------Nacimientos,------  
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Soroya, hija de 
Santiago Cabrera y Josefa Matilde 
del Prado; Guillermo, hijo de Ber- 
nardino Romero y María Milagros 
Isabel; Víctor, hijo de Juan Antonio 
Suárez-Escalonilla y María Paloma 
Gutiérrez; Ernesto, hijo de Simón 
Díaz y María del Valle Díaz; María 
Alicia, hija de Juan García y María 

। Jesús de Sagrario Ballesteros; Elisa- 
bet, hija de Miguel Landrove y Mer
cedes Rojas; Adolfo, hijo de Adolfo 
Maqueda y Alfonsa Vela; David, hi
jo de Javier Olmedilla y María del 
Carmen García; Jorge, hijo de Pri
mitivo Hernández y María Esmeral
da Sánchez; Gonzalo-Gerardo, hijo 
de Miguel Garrigós y María Encar
nación Domínguez; Noelia, hija de 
Miguel Batres y María Ada Rodrí
guez; Consuelo, hija de Lucas Pardo 
y Emilia Romero; Federico Manuel, 
hijo de Manuel Gómez y Laura Ga
llego; Isidora, hija de Vicente Yuste 
y Emilia Aranda; Rosa María, hija 
de Santiago Cuéllar y María Maro- 
to.

Matrimonios: Pedro Fariñas 
Montero y Eva María Palomo Ro
dríguez.

Defunciones: Antonia Rodríguez 
del Cerro, de 67 años, y María Na
varro Prieto, de 81 años.

---------Horario-----------  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 v 
de 15.30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19. .

------ Farmacias______
Toledo

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plata, 23 (hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.—
Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).

Talavera
María del Carmen Jiménez

Bosch.— Santa Teresa, 78 (hasta las 
diez).

Dionisio Fernández Lahera.—
Avenida del Príncipe, 23 (toda la 
noche).

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6, 8,15 y 10,30: «Ausencia de 
malicia». Mayores 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,30: «Cristóbal Colón, de 
oficio descubridor», de Mariano 
Ozores. Todos los públicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 5,30, 8 y 
10,30: «Chacal». Mayores 18 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: 
«Cuatro locos buscan manicomio», 
de Rafael Gordon. Todos los públi
cos.

¡-Cupón pro ciegos-.

Número premiado ayer
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Mr " de Toledo
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Enrique Monsalve. Redac
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Armas, 6, teléfonos 211150, 
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En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
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Empate a cero en el homenaje a Lozano

Santa Bárbara y Toledo, 
muy igualados en todo

La inauguración de la pista 
de atletismo comenzará 
a las 10,30 horas

La inauguración de la pista de atletismo, que se realizará maña
na, dará comienzo a las 10,30 horas con una prueba de 5.000 metros 
lisos. El horario que regirá para la inauguración sera el siguiente:

10,30 horas
11,00 horas
11,05 horas
11,10 horas
11,15 horas
11,25 horas
11,30 horas

5.000 m. 1.
60 m. 1.
60 m. 1.
80 m. 1.
80 m. 1.

100 m. 1.
100 m. 1.

Categoría absoluta 
«Infantil masculino 
Infantil femenino 
Cadetes femeninos 
Cadetes masculinos 
Absolutos masculinos 
Absolutos femeninos

Entrega de premios:
11,50 horas 600 m. 1. Alevines masculinos
12,00 horas 600 m. 1. Alevines femeninos
12,10 horas 1.000 m. 1. Infantiles masculinos
12,15 horas 1.000 m. 1. Infantiles femeninos
12,20 horas 1.000 m. I. Cadetes masculinos
12,25 horas 1.000 m. 1. Cadetes femeninos

^Entrega de Premios:
12,45 horas 1.500 m. 1. Absolutos masculinos
13,00 horas 800 m. 1. Absolutos femeninos

Entrega de premios

Paralelamente a estas pruebas 
se celebrarán los saltos de longi
tud, altura y lanzamiento de pe
so, todas ellas para la categoría 
masculina.

No es segura la presencia del 
secretario de Estado para el De
porte, don Jesús Hermida, dado 
que se encuentra en viaje profe
sional a Casablanca. Tampoco es 
segura la presencia de José Luis 
González en la prueba de 1.500 
meteros, pese a que el atleta tie
ne unos deseos enormes de parti
cipar, pero lá última palabra so
bre la conveniencia o no de su 
Participación la tienen los técnicos.
El plan de promoción comienza 
el sábado día 16 de octubre

. El plan de promoción del atle
tismo patrocinado por la Diputa
ción, que tenía previsto su co
mienzo hoy sábado, ha pospuesto 

su comienzo para el próximo día 
16, dado que la Federación Pro
vincial esta muy ocupada en lle
var a cabo una feliz inauguración 
de la pista de atletismo. A los 
colegios ya inscritos, al igual que 
a los que han mantenido contac
tos con la Federación Provincial, 
se les ha notificado que el co
mienzo de las actividades ha su
frido ese retraso, al igual que les 
ha notificado que las inscripcio
nes se pueden seguir haciendo 
hasta el próximo miércoles.

Lo que sí ha querido resaltar la 
Federación Provincial es que los 
desplazamientos y demás gastos 
que suponga la venida de los 
atletas a Toledo cada sábado se
rán costeados con fondos a los 
recursos aportados por la entidad 
gatrocinadora, la Diputación 

rovincial, con lo que sale al paso 
de algunas dudas surgidas en los 
diferentes centros sobre si les im
portaría algún dinero el despla
zar a los atletas. .

Antes de iniciarse el encuentro Sarda Bárbara-Toledo, los presi
dentes de ambos clubs depositaron sobre el césped sendas camise
tas con el número 2, que tantas veces lució Antonio Lozano.

Ya se puede decir que el home
naje a Antonio Lozano ha sido un 
éxito. Mucho público se acercó al 
campo de fútbol de la Fábrica de 
Armas a lo largo de toda la tarde, 
y hay que decir también que se 
vendieron más entradas a gente 
que no pudo acercarse pero que 
quiso colaborar en este acto. Por 
tanto, la recaudación fue buena.

Como estaba previsto se jugó 
primero un partido entre dos equi
pos: uno, mayoritariamente com
puesto por amigos y compañeros 
de Antonio, y otro, por viejas glo
rias del balompié toledano. El re
sultado se inclinó hacia los prime
ros, que con más juventud en sus 
filas vencieron por tres a uno en un 
partido en el que era divertido ver 
las correterías de unos y de otros.

Y luego, el Toledo-Santa Bárba
ra. Los equipos actuaron así:

U. D. Santa Bárbara: Ramón, 
Ocaña, Valentín, Arturo, César, 
Miguel Angel, Briones, Juli, Cano
rea, Ceju y Parra. Posteriormente 
saltaron al campo Tante, Servilio, 
Braojos y Angel.

U. D. Toledo: Fernando, Leiva, 
Carlos, Michel, Espinosa, Lozano, 
Arroyo, Pagés, Manolo II, José 
Luis Prisci. Más tarde se alinearon 
Rafa, Manolo I, Laguna, Bermú- 

dez, Florez y De la Cruz.
Incidencias- Antes de iniciarse el 

encuentro los presidentes de los 
dos clubs encabezaron la salida de 
los jugadores, portando sendas ca
misetas con el número 2, el habi
tual de Antonio Lozano. Acto se
guido se rezó un padrenuestro por 
megafonía. Al terminar el encuen
tro, el trofeo, donado para este ac

La familia Lozano agradece a todos los tole
danos las muestras de condolencia recibidas 
por la muerte de su hijo y hermano Antonio 
(Q.E.P.D.).

De igual modo agradece el esfuerzo realizado 
por los clubes Toledo y Santa Bárbara, amigos 
y toda la afición, así como al diario YA, para 
lograr el inolvidable gesto humano al tributarle 
el homenaje del que ha sido objeto.

Rogad al Señor por su alma

to por el Ayuntamiento, fue 
ofrecido por los capitanes de am
bos conjuntos a la familia Lozano. 
Tanto en este partido como en el 
anterior ningún jugador se alineó 
con el número 2 a la espalda.

Careció el partido de lo habitual 
en estas confrontaciones: ni un ro
ce, ni una tensión tanto en el terre
no de juego como en las gradas. Sin 
embargo, los jugadores lucharon 
para dar un buen espectáculo, sin 
conseguirlo definitivamente, pues 
se repetaban mucho. Así, desde 
minutos después de iniciado el 
partido el resultado de cero a cero 
nos pareció ya inamovible, como 
terminó sucediendo. Ningún equi
po dominó el juego, que en un mo
mento cambiaba de manos en un 
dominio alterno, que, sin embargo, 
no llegaba a crear verdadero peli
gro, salvo raras oportunidades.
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Los ladrones se llevaron 
18 balones e indumentarias

El Torrijos industrial, 
desvalijado durante 
un entrenamiento

Si en lo deportivo los indus
trialistas juveniles del Torrijos 
no pudieron comenzar el cam
peonato por la falta de fichas de 
compulsación médica por parte 
del Portillo, en la tarde del mar
tes, cuando los chicos fueron a 
entrenar, se encontraron con que 
el vestuario había sido desvalija
do.

Los amigos de ajeno se despa
charon a su antojo en las depen
dencias deportivas, se llevaron 
18 balones y las indumentarias. 
No sabemos el provecho que es
tos desaprensivos puedan tener 
del material deportivo, pero sí 
hay que dejar constancia de que 
han inmerso al club en una difí
cil situación económica.

El C. D. Torrijos Industrial es 
una entidad que a fuerza de no 
pocos sacrificios, compite en la 
Liga juvenil y sus directivos su
fragan los gastos y dedican su 
tiempo libre a la promoción del 
balompié. Esta piña de amigos 
no está para figurar, sino para 
trabajar por la cantera del fútbol 
torrijeño, por ello desde aquí pe
dimos ayuda a los aficionados 
para este modesto club qua ha 
sido víctima de un acto que no 
había tenido precedentes en 
nuestro municipio.

J. R. C.

Por el problema de la falta de iluminación en el campo

El presidente del Talavera quiso dimitir el jueves
El presidente del Talavera C. F. estuvo a punto de dimitir de su 

cargo el pasado jueves, «cansado de incomprensiones y aburrido por la 
falta de colaboración con que se encuentra el Talavera en todos los 
estamentos de la ciudad». El presidente blanquiazul, Aurelio Lozano, 
dio cuenta de su intención de dimitir a la Junta directiva del Talavera 
en la última reunión celebrada por la misma, y puso de plazo hasta el 
jueves para hacerla efectiva. El tema que colmó el vaso de la paciencia 
del señor Lozano fue el de la falta de iluminación en el campo de fútbol, 
a pesar de las promesas dadas en su día al presidente de la entidad 
blanquiazul por los presentes en la cena con la que se selló la paz, hace 
unos meses, entre la directiva talaverana y el alcalde de la ciudad.

«Si no tenemos solucionado el 
tema de la luz el próximo jueves, 
presento la dimisión», dijo Aurelio 
Lozano a sus directivos. La dimi
sión se hubiera producido si no lle
ga a ser porque el pasado miércoles 
el presidente del Talavera estuvo 
en el Ayuntamiento y allí, una vez 
que expuso la gravedad del proble
ma que se presentaba al no poder 

"entrenar el Talavera por falta de 
luz, uno de los tenientes de alcalde 
del Ayuntamiento talaverano le 
prometió que el tema estaría solu
cionado la semana próxima, una 
vez que el presupuesto para ello 
pase los correspondientes tamices 
burocráticos en las respectivas co
misiones. Bajo esta promesa, Aure
lio Lozano abandonó su idea de 
dimitir, aunque, como dijo a nues
tro diario, «estaba tan harto de la 
falta de apoyo que tenemos en to
dos los sitios que mi decisión hu
biera sido firme». Y es que lo que 
hace falta es que lo prometido en 
la famosa cena, como ya hemos di
cho en otras ocasiones en estas 
mismas páginas, se cumpla ahora 
puntualmente.

Cecilio y Martínez pueden ser 
novedades

Por lo que se refiere al primer 
equipo del Talavera C. F., el pasa

do jueves entrene) en El Prado, ju
gando un partidillo al que faltaron 
Pérez González y Ortiz, suplido és
te por el samprudencista Oliva, y 
del que poco después de empezar 
se tuvo que retirar Manolín, aque
jado de un pequeño tirón. Carlos 
Martínez dividió a sus jugadores 
en dos equipos, y entre los que pre
sumiblemente forman el once titu
lar estuvieron Juan, Manolín, Igle
sias. Anero, Quique, Conde, Ceci
lio, Quino, Martínez y Ayúcar. for
mando Aguiar en la otra portería 
para que sus reflejos fueran pues
tos a prueba por los teóricamente 
titulares. De concretarse esta ali
neación, que el jueves jugó el parti
dillo con peto amarillo, serán nove
dad en el equipo inicial Cecilio y 
Martínez, uno en el centro y otro 
en la delantera, con lo que las dos 
puntas para El Puerto de Santa 
María serían Martínez y Quiñi, y 
en el centro del campo estarían 
Conde, Quique, Cecilio y Ayúcar, 
éste en la media punta. En la de
fensa, si Manolín siguiera tocado, 
jugaría en el centro Anero, y Beni
to, ya recuperado, pasaría a la iz
quierda. Juan, que sufrió una pe
queña lesión el martes, parece to
talmente recuperado.

Hay mucha ilusión entre los in
tegrantes de la plantilla blanquia-,

Carlos Martínez, aleccionando a sus jugadores

zul de cara el partido del próximo 
domingo en El Puerto de Santa 
María, pues aunque el Portuense 
se juzga como un equipo difícil, 
pues no en vano en su propio terre
no ha vencido al Granada, y el pa
sado domingo empató ante el To- 
rrejón a domicilio, se confía en lo
grar un resultado positivo y empe
zar allí lo que se quiere y se desea 
que sea un camino victorioso para 
el equipo. De repetir el primer 
tiempo que el cuadro blanquiazul 
hizo en Puertollano hace dos sema
nas y a poco que la suerte esta vez 
acompañe, el Talavera puede su
mar su primer punto positivo con 
el que recortar los dos negativos 
que hoy lleva en su casolero. Car

los Martínez pretende jugarse la 
baza de Martínez en la delantera, 
precisamente para dar más poten
cial ofensivo a su equipo, y Ayúcar 
como media punta; Cecilio como 
ya hemos dicho más arriba, tam
bién puede tener su oportunidad. 
En cuanto a la afición, hemos de 
señalar que, a pesar de la gran dis
tancia que hay de nuestra ciudad 
hasta El Puerto de Santa María, se 
han organizado algunas excursio
nes para asistir al partido, aunque 
por el momento no se sabe ni se 
puede predecir el número de afi
cionados que seguirán al equipo.

Pedro A. ROSADO
Foto César

Clasificación general: 1, Talavera, 4,4; 2, Santa Bárbara, 3,2; 3, Toledo, 2,2; 4, San Prudencio, 1,5

Talavera C. F.
P. Taj. Total
10 -1 9
9-9
7 — 7
7-7
7-7 
6-15 
5-5
5—14 
4-4
3-3 
3-3 
3-3 
3-3 
2-2 
2-2
1 - 1
1 - 1

Quiñi................
Iglesias.............
Conde ...............
Quique.............
Juan.................
Anero...............
Pérez González ..
Manolín............
Ortiz.................
Benito..............
Aguilar.............
Bernabéu ..........
Ayúcar.............
Martínez...........
Cecilio..............
Javi...................
Del Rivero........

Coeficiente: 4,4

Talavera C. F. 
El mejor. Quiñi

El meior jugador talaverano el 
pasado domingo ante el San Fer
nando fue, sin lugar a dudas, 
Quiñi. El pequeño jugador tala- 
verano se distinguió entre todos 
sus compañeros porque tanto en 
el primer tiempo, cuando el equi
po respondió mejor, como en el 
segundo, cuando incomprensible
mente se vino abajo, fue Quiñi el 
más brillante, llevando casi siem
pre todo el peligro a la meta del 
cancerbero gaditano e impri
miendo la necesaria rapidez a los 
ataques blanquiazules, aunque 
sus intentos no fructificaran en el 
marcador. Avances por los extre
mos, lanzamientos al hueco, dis

paros a puerta —incluso uno de 
ellos fue a estrellarse en el lar
guero— fueron las mejores accio
nes de Quiñi, que, en definitiva, 
fue el mejor del Talavera ante el 
San Fernando.

Pun- Tar
tos jetas Total

U. D. Santa Bárbara

Briones....... 8 —1 7
Valentín..... 6 6
Miguel Angel 6 — 6
Parra.......... 6 — 6
Vicente....... 4 — 4
Tocano....... 4 — 4
Ceju............ 4 — 4
Guti............ 3 3
César.......... 3 — 3
Arturo........ 3 — 3
Tante.......... 2 — 2
Juli............ 2 — 2
Ricas........... 1 — 1
Angel.......... 1 — 1
Juli............ 1 — 1
Ocaña ......... 1 _ 1
Ramón........ 1 — 1

Coeficiente: 3,2.

El mejor, Briones
Otra vez Carlos Briones se ha

ce acreedor a protagonizar esta 
sección y esta vez la elección ha 
sido más fácil que otras veces. 
Facilísima porque entre compa
ñeros tan poco entonados se des
taca mucho más, teniendo, enci
ma, las características de Briones 
y su actual forma, que va en as
censo.

Como decíamos en la crónica 
del partido frente al Pedro Mu

ñoz, sólo un hombre del Santa 
Bárbara jugó al fútbol: Briones. 
Sólo un hombre evitó un resulta
do negativo para los de Toledo, 
frente al Pedro Muñoz: Briones. 
Sólo un hombre participó en las 
tres jugadas de gol: una como ser
vidor en bandeja de un balón al 
compañero, tras una jugada anto- 
lógica, y dos como protagonista y 
firmante del tanto: Briones.

Mucho tienen que apretar los 
compañeros del jugador de la U. 
D. Santa Bárbara para arrebatar
le a Carlos la cabeza de la clasifi
cación, en la que hoy se destaca.

C. D. Toledo
Ptos. Ttas. Total

Leiva .es. 5 _ 5
Fernando ....... 5 — 5
Michel .......... 4 — n 4
Carlos ........... 3 — 3
Rafa ............. 3 — 3
Prisci ............ 3 — 3
Espinosa ....... 3 1 2
Manolo I ....... 2 — 2
Alfredo ......... 2 — 2
Bermúdez ...... 2 — 2
Pagés ............ 1 — 1
Arroyo .......... 1 — 1
Manolo II...... 1 1 0
Roberto ........ 0 — 0
Lozano .......... 0 — 0

Coeficiente: 2,2.

El mejor. Espinosa
Difícil, muy difícil, se presenta 

elegir a un jugador del Toledo 
después del desastre de la pasada 

jornada en Guadalajara. Si lo que 
hubiera tenido que otorgarse hu
biese sido un premio festivalero, 
éste, sin duda alguna, habría 
quedado desierto, pero como se 
trata de algo mucho más sencillo, 
diremos que el mejor —entre co
millas— fue el lateral izquierdo 
toledano Espinosa.

Dentro de la desangelada de
fensa toledana, Espinosa fue el 
único hombre que, al menos en 
alguna ocasión, pudo con su rival. 
Pero la verdad es que no merece 
más comentario la actuación del 
Toledo el pasado domingo, por
que ya es historia y, por cierto 
muy negra, que hay que olvidar 
cuanto antes si se quiere seguir 
pensando en el ascenso.

El mejor: Moreno
José Luis Moreno fue el juga

dor más destacado en las filas 
prudencistas en el encuentro ju
gado contra el San Antolín. El 
capitán del conjunto amateur ta
laverano dio un ejemplo de entre
ga y pundonor sobre el verde cés
ped del Prado. «Tigre» Moreno, 
como le apodan sus compañeros, 
hizo mención a su apodo y se «ba
tió el cobre» contra el equipo ma
drileño como un auténtico tigre. 
El rubio jugador fue el promotor 
de las mejores jugadas talavera- 
nas e hizo las veces de libero, 
central y centrocampista, convir
tiéndose en el pulmón blanquia
zul. Así, hoy viene a nuestra sec
ción de los mejores un gran juga
dor: «Tigre» Moreno.

Coeficiente: 1,5

C. DE F. SAN PRUDENCIO
P. Tarj. Total

Moreno....... . 6 _ 6
Luna........... .. 6 1 5
Roberto...... .. 5 — 5
Hernández ... ..' 3 — 3
Quique........ . 3 — 3
Oliva........... . 2 — 2
Andrés........ . 2 — 2
Pepe............ . 3 2 1
Epi............. . 2 1 1
Salinero...... . 2 1 1
Gabriel.......... 1 — 1
Franchu ...... . 1 _ 1
Abellán ....... . 0 — 0
Zamorano.... . 0 — 0
Clavero ....... . 3 4 -1
Zaldúa......... .. 1 2 -1
Sito............. .. 0 2 -2

Mañana comienza en Toledo

La selección 
española 
no vendrá 
al campeonato 
de parapléjicos

Para el III Trofeo de Baloncesto 
en silla de ruedas, que comienza 
mañana a las cinco de la tarde y 
termina con la gran final el lunes a 
las seis y media de la tarde en el 
polideportivo municipal, se había 
invitado a la selección española de 
baloncesto, ya que el deporte de la 
canasta minusválido quería hacer 
un homenaje a los hombres que 
encumbraron a España en el cuar
to puesto del mundial colombiano.

Sin embargo, tras muchas ges
tiones realizadas por los organiza
dores del centro de parapléjicos de 
Toledo, resulta que no va a acudir 
nadie de la selección, ni entrenador 
ni jugadores, al homenaje. La acti
tud de los clubs, y también de la 
Federación —pues se ha contacta
do también con el presidente de la 
nacional, Segura de Luna—, ha si
do grosera y francamente indig
nante. Se han puesto excusas como, 
que hay entrenamientos, partidos 
de Liga —que son el sábado—, etc.

El caso es que la inhibición de 
los homenajeados ha hecho polvo 
algunos de los planes de los organi
zadores. Por ejemplo, se habían 
comprado 14 regalos para los selec
cionados y jugadores, que se van a 
tener que quedar los del centro de 
parapléjicos, ya que, como nos de
cía Manuel Martínez, no van a 
mandarlos encima por correo.

Una postura entonces muy fea, 
que no comprendemos, la de la se
lección española, que si en la can
cha ha demostrado ser magnífica, 
fuera de ella, al menos en esta oca
sión, nos ha parecido minúscula.

El resto de los preparativos para 
este III Trofeo provincial de balon
cesto minusválido va mucho mejor. 
Habían existido algunos «problemi- 
llas», ya que el equipo de Burgos 
anunció que no iba a poder despla
zarse, ya que tienen a dos de sus 
jugadores jugando con la selección 
nacional en Italia hoy mismo. Sin 
embargo, tras una conversación, 
los burgaleses prometieron venir, 
aunque quizá sólo puedan contar 
con cinco jugadores, lo «justito».
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Toledo
fn sólo cinco días se han recogido 64 vehículos

Los toledanos, indignados por el funcionamiento de la grúa
Cuando apenas se ha cumplido una semana desde que entrara en 

funcionamiento el servicio de grúa municipal, la implantación de la 
misma, que desde el primer momento se vio como impopular, ha 
causado ya la indignación de muchos toledanos, los cuales, de un 
lado, argumentan que no se ha clarificado suficientemente qué 
vehículos son los que pueden ser retirados por ella, y, de otro, que 
se está cometiendo un abuso de poder materializado en el hecho de 
que, además de pagar una cantidad excesiva por el servicio, se ven 
obligados a abonar el aparcamiento de su coche con las mismas 
cuotas que si se utilizara el parking de forma regular.

El primer tema que se ha plan
teado es la falta de información, 
y, al respecto el concejal delegado 
de Tráfico, Juan José Pina, co
mentaba que, además de haber 
informado a los toledanos del 
asunto mediante los medios de 
comunicación social, se publicó 
puntualmente un bando que pu
do ser leído por cuantas personas 
así lo desearon. Claro está que 
hay un matiz que se escapa a esta 
respuesta, y es que lo que real
mente desconocen los toledanos 
no es la entrada en funciona
miento de la grúa, sino cuál son 
los vehículs que pueden ser reti
rados por ella y qué infracción es 
la que deben estar cometiendo. 
En este sentido, el señor Pina se
ñala la existencia de una orde
nanza municipal en la que se es
pecifica claramente que sólo po
drán ser retirados los vehículos 
que obstaculicen el paso, bien de 
peatones, bien de tráfico rodado, 
lo que resumidamente significa 
que obstaculicen las aceras o im
pidan la libre circulación de los 
coches por una calle.

Ayer se celebró el de Albacete

Hoy, día de Ciudad Real 
en la Feria de Artesanía

La polémica y devaluada III Feria Regional de Artesanía celebra 
hoy el día de Ciudad Real. Los actos comenzarán con la apertura de 
rigor, que correrá a cargo del diputado Francisco Ferro Ramírez, para 
que a la una de la tarde se desarrolle la actuación de.un grupo 
folklórico de Almodóvar del Campo. Los actos de hoy finalizarán con 
la tradicional degustación de vinos y platos típicos de la región.

Por otro lado, ayer la Feria celebró el día de Albacete, que comenzó 
con la apertura a las doce de la mañana, de la que se encargó el 
presidente de la Diputación Provincial albaceteña,

Pero, claro, el verdadero quid 
de la cuestión es si esto se respeta 
o no. Para clarificar el asunto ca
be señalar que el contrato hecho 
entre el Ayuntamiento y la em
presa concesionaria estipula que 
el dinero que se cobra al infractor 
por la recogida del vehículo va a 
parar a la concesionaria, mien
tras la multa es de usufructo mu
nicipal, lo cual puede inducir a 
pensar que lo que en definitiva le 
interesa a la grúa es recoger 
cuantos más coches mejor para 
aumentar el negocio. Este aspec
to era respondido por el señor 
Pina de la siguiente manera: «Eso 
podría ser así si fueran los de la 
empresa quienes decidieran los 
vehículos que deberían ser retira
dos, pero hay que tener muy en 
cuenta que en la grúa va siempre 
un guardia municipal que es 
quien determina la cuestión, por 
lo cual ese temor a que el servicio 
se transforme en un negocio es 
injustificado.» A pesar de la res
puesta del responsable, los he
chos no se han ajustado a su ex
plicación, ya que en este diario

La grúa municipal ha retirado en cinco dias 64 vehículos
hemos podido comprobar varios 
casos en los que el vehículo reti
rado no interceptaba ni el paso 
de peatones ni impedía la libre 
circulación de tráfico.

Otro tema ciertamente polémi
co es la cuestión del «parking», y 
así cabe señalar que las tarifas 
aplicadas a los coches que han 
sido recogidos son -las mismas 
que se cobran en el aparcamiento 
del Miradero por aparcar de for
ma regular. Esto, bajo nuestra 
óptica, y según ños señalaban al
gunos ciudadanos, es ciertamente 
injusto, ya que no debemos pagar 
nosotros el hecho de que el Ayun
tamiento no haya acondicionado 
unos locales para tal fin.

Y, por supuesto, no es que no 
se deba pagar, pero debería ser 
como en Madrid o en otras pro
vincias españolas, donde las tari
fas son especiales y hay un máxi
mo por día. Para ver la importan
cia del asunto sólo hay que ima
ginar una situación que puede 
darse fácilmente: un ciudadano 
que se encuentra ausente unos 
días y su vehículo es retirado. La 
factura puede alcanzar unas co
tas escandalosas y las responsabi

lidades han de ser, en el aspecto 
económico, compartidas.

Asimismo, podemos apuntar 
que mientras el delegado nos co
mentaba que de diez de la noche 
a tres de la madrugada la grúa 
sólo funciona a requerimientos 
de la Policía o de algún particu
lar, nosotros pudimos comprobar 
la inexactitud de la información, 
y concretamente el pasado jueves 
su actuación fue bien distinta en 
la calle Marqués de Medigorría y 
Cuesta de las Armas.

Ante todo esto, cualquier ciu
dadano que no esté conforme con 
la retirada de su vehículo puede 
optar, como última alternativa, 
con presentar un recurso, que 
posteriormente estudiará la co
misión permanente, pero, en de
finitiva, es su palabra contra el 
criterio acertado o no de un agen
te del orden. Por último, sólo se
ñalar que hasta la mañana de 
ayer la grúa había retirado un 
total de 64 vehículos, de los cua
les más de la mitad fueron lleva
dos al «parking». Esto, en dinero, 
puede sobrepasar las 300.000 pe
setas, cantidad muy sustanciosa 
para tan sólo cinco días de fun
cionamiento.

Si bien se aumentará 
la vigilancia 
en nuestras carreteras

No habrá 
operación retorno 
en el puente 
del Pilar

La Jefatura Provincial de Tráfi
co. aunque no ha previsto medidas 
especiales para la operación retor
no del puente del Pilar, sí reforzará 
durante estos días la vigilancia en 
nuestras carreteras, en especial las 
nacionales IV, V y 301. Asimismo, 
de entrada se prevé que para evitar 
aglomeraciones no se realizarán las 
famosas pruebas de. alcoholemia, 
pero este extremo puede ser modi
ficado a última hora.

Según manifestaba para nuestro 
diario Alfonso Guerrero Uciés, jefe 
provincial de Tráfico, la experien
cia de años anteriores hace prever 
que el puente del Pilar no será de
masiado conflictivo en cuanto a 
tráfico se refiere, ya que la cercanía 
de las vacaciones estivales obliga a 
muchos españoles a quedarse en 
sus lugares habituales de residen
cia. «No obstante —apuntaba—, 
nosotros, aunque no realizaremos 
una operación retorno propiamen
te dicha, sí reforzaremos el servi
cio, ya que los conductores que via
jan en estas fechas suelen regresar 
de forma escalonada y, por lo tan
to, más que una vigilancia en un 
día determinado es preferible ha
cerla continua.»

Por otra parte, tema obligado a 
tratar por nuestro interlocutor son 
las normas a seguir por los conduc
tores que viajen estos días: «Le po
dría matizar —dijo— que en nues
tra provincia, durante los últimos 
meses, se ha incrementado nota
blemente el número de muertos en 
las carreteras y las causas funda
mentales han sido dos: distracción 
de los conductores y exceso de ve
locidad. De ahí que nuevamente 
insista en la responsabilidad que 
conlleva ir en el volante y pediría 
prudencia a los conductores.»

Por otro lado, y si bien se ha 
recibido ya de la Dirección Nacio
nal la programación del presente 
trimestre en cuanto a controles de 
alcoholemia, es muy posible que 
durante el puente no se realicen, 
dado que estos requieren de un 
cierto tiempo y pueden ralentizar 
el retorno.

Dos heridos leves 
al volcar el coche 
donde viajaban

Dos heridos de carácter leve es 
el balance de los dos accidentes de 
tráfico acaecidos en las carreteras 
de la provincia de Toledo,

El primero de ellos se produjo a 
las veintidós horas de anteayer, en 
el kilómetro 88 de la carretera 
C-502, dentro del término munici
pal de Navalcán, cuando el vehícu
lo con matrícula TO-4563-C se sa
lió de la calzada y volcó. Como re
sultado del siniestro se registraron 

^dos heridos leves.
*^ Por otro lado, a las veintiuna 
quince horas del mismo día, en el 
kilómetro 51,750 de la carretera N- 
IV, en los lindes de la localidad de 
Ontígola, se produjo una colisión 
lateral entre dos turismos.
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Las aguas limpias vuelven al Tajo

La nueva depuradora del polígono recupera 
4.490 metros cúbicos de aguas fecales

Acto de despedida 
de 27 nuevos capitanes 
de la Academia

Un total de 4.490 metros cúbicos de aguas residuales serán depura
das diariamente por la nueva estación depuradora del polígono indus
trial que se inauguró en la tarde del viernes. El principal logro de esta 
estación va a estar basado en el hecho de que las aguas que se van a 
verter al Tajo van a ir completamente limpias, con lo que en algo, 
aunque sea poco, se va a paliar su contaminación.

aunque el Ayuntamiento disponga

Según nos manifestaba el conce
jal delegado de aguas, Angel Rosa, 
el principal motivo de la misma es 
conseguir que la aguas fecales del 
polígono vuelvan al río en perfecto 
estado sanitario. El mismo nos de
cía: «Estas aguas vertidas represen
tan un 3 por 100 del cauce diario, 
yo sé que la cantidad no es mucha, 
pero hay que tener en cuenta que 
estas aguas van a ayudar, o por lo 
menos acelerar, la depuración de 
otras del río, por lo que creo que 
gracias a la depuradora se puede 
recuperar un 6 por 100 del caudal.»

Igualmente el concejal delegado 
se mostraba satisfecho por el hecho 
de que actualmente esta depurado
ra se puede considerar como una 
de las más importantes de España 
en este género de la depuración de

aguas fecales. El costo de la misma, 
que se realizó de acuerdo con el 
plan de urbanismo del polígono, ha 
estado alrededor de los 150 millo
nes de pesetas.

En relación con los beneficios 
que esta depuradora va a plantear 
para el barrio del polígono, Angel 
Rosa nos manifestaba que, en prin
cipio, se basaban en el hecho de 
completar su red de saneamiento, 
consiguiendo eliminar totalmente 
los malos olores de las aguas resi
duales. «Con este logro —nos de
cía— se va a contribuir a evitar la 
contaminación de la atmósfera del 
barrio, a parte de contribuir a me
jorar la ecología de toda la ribera 
del Tajo».

Esta depuradora va a ser explo
tada por una empresa particular,

en la misma de seis peones. En 
cuanto al personal técnico, la em
presa va a disponer de un técnico, 
jefe de planta y de un especialista 
electricista. Igualmente, la misma 
empresa se encargará de realizar 
las revisiones técnicas de manteni
miento de la misma, así como los 
controles de las aguas depuradas.

En cuanto a los datos técnicos, 
la depuradora está capacitada para 
hacer frente a las necesidades de 
una población de 70.000 parsonas, 
sin embargo, en la actualidad está 
funcionando para 20.000. Igual
mente, la capacidad depuradora de 
la planta es de 17.500 metros cúbi
cos diarios, pero el ritmo actual de 
trabajo es de 4.490 metros cúbicos.

El consumo de energía que tiene 
la planta es de 2.382 kilovatios-ho
ra por día. En cuanto a otros datos, 
los más significativos son los si
guientes: demanda biológica de 
oxígeno, 2.160 kilos diarios. De
manda química de oxígeno, 6.138 
kilos diarios.

El gobernador militar de Tole
do, general de brigada José Gas
tón, presidió el acto académico de 
ascenso a capitanes de 27 tenientes 
de la escala de complemento. Estos 
militares contratados han realiza
do el curso de ascenso desde prin
cipios de septiembre hasta el día 
de ayer. Primeramente hubo un 
homenaje al alférez de complemen
to Rojas Navarrete, caído en Ifni, 
para a continuación desarrollarse

el acto académico del que habla
mos, clausurado con unas palabras 
del general Gastón. El gobernador 
militar de Toledo destacó el com
promiso contraído por los nuevos 
capitanes con el Ejército y con la • 
sociedad, sin que en ningún mo
mento, según expresó a YA de To
ledo el mismo general, hiciera 
mención de la situación militar por 
la que atraviesa España en estos 
días.

Calendario de actos políticos para hoy
UCD.— Polán y Gálvez: José Luis García Ferrero y 

Rafael Arias Salgado. Alcaudete de la Jara, Aldeanue- 
va de Barbarroya y Belvís de la Jara: Protasio Angulo 
y Gonzalo Payo. Cervera de los Montes y Marrupe: 
Leopoldo Sepúlveda y Jesús García Cobacho. Ventas 
con Peña Aguilera y San Pablo de los Montes: Grego
rio Peláez y Angel María Ferrero. Villarejo de Montal
bán y San Martín de Pusa; Lamberto García Pineda 
y Crescendo Gómez.

PSOE.— Torrijos: Jerónimo Ros, Francisco Ramos 
y Julián Checa. Fuensalida, San Martín de Pusa y 
Retárnosos: Jesús Fuentes,-Agustín Jiménez y Eladio 
Luján. Puebla de Montalbán, Torrecilla de la Jara y 
Santa Ana de Pusa: Ricardo Sánchez Candela, Ana 
María Abascal y Manuel Díaz-Marta. San Bartolomé 
de las Abiertas y Villarejo de Montalbán: Francisco 
Ramos y Julián Checa.

PCE.— La Guardia: Gabriel Ramos. Palomarejos y 
Azucaica: Angel Dorado. San Bartolomé de las Abier
tas: Felipe Medina. Tembleque: Salvador Muñoz. Se-

villeja de la Jara: Gregorio Merchán. Mazarambroz: 
Juan Manuel Martín. Villanueva de Alcardete: Apolo- 
nio Recuero. Camarena: Julián Brasero.

AP.— Marjaliza: José Luis Romero y Mariano Díaz. 
Rielves y Barcience: Javier Pérez Olivares. Camareni- 
11a: Sendín, Cubillo y J. Eugenio. Pueblanueva: Ma
nuel Romero. Velada: Antonio Martín. Aldeanueva de 
San Bartolomé: Antonio Rivas. Gálvez y Ventas con 
Peña Aguilera: Arturo García Tizón. Palomeque: Jai
me Suárez. Burguillos: Enrique Prieto. Ocaña: Arturo 
García Tizón, Franco López Mingo, Enrique Prieto y 
Jaime Suárez.

CDS.— Puebla de Montalbán: Fernando Montero, 
María Dolores Calvo y Rafael Silva Sen. Torrijos: 
Fernando Montero, María Dolores Calvo y Rafael Sil
va Sen.

FN.— Talavera: Ricardo Alba. Belvís de la Jara: 
Ricardo Alba y Jesús Ramírez. Alcaudete de la Jara: 
Ricardo Alba y Agustín Sánchez. Castillo de Bayuela: 
Ricardo Alba y Pablo Benítez.

rrido, vicerrector de colegios uni
versitarios de la Universidad 
Complutense, y dentro del cual 
se incluirá la lectura de la memo
ria académica del curso 81-82, la 
lección inaugural que, como 
apuntábamos al comienzo de la 
información, irá de la mano del 
catedrático de la Universidad 
Complutense de Madrid José Bo
tella Llusiá, que hablará sobre el 
tema: «La crisis de la medicina 
actual».

Posteriormente tomará la pa
labra Daniel Poyán Díaz, director 
del Centro Universitario de Tole
do, dándose por inaugurado des
pués el curso académico 1982-83.

El próximo jueves, inauguración 
del curso en el Centro Universitario

El próximo jueves, día 14. a las 
once de la mañana, tendrá lugar 
en el Centro Universitario de To
ledo el acto dt> apertura del curso 
académico 82-83, cuya lección 
inaugural correrá a cargo del doc
tor José Botella Llusiá.

Según el programa preparado, 
en primer lugar se celebrará una 
misa del Espíritu Santo, oficiada 
por el cardenal primado de Espa
ña, don Marcelo González Mar
tín, en la iglesia parroquial de 
San Vicente. z\ las doce horas, en 
el Palacio Universitario Lorenza- 
na, se realizará el acto académico 
de inauguración oficial del curso, 
presidido por Roberto Mesa Ga-

El Banco de Bilbao recuerda 
los últimos ciento veinticinco años

Con motivo de la celebración del ciento veinticinco aniversario del 
Banco de Bilbao, esta entidad financiera ha editado un curioso libro J' 
bajo el título de «Lo que vimos y vivimos». La publicación es la historia 
de España, durante este largo período de tiempo, sus acontecimientos 
políticos y económicos. La idea se basa en explicar el contexto en el 
que el Banco de Bilbao se ha movido durante estos años. En la 
presentación del mismo se dice que este texto tiene que servir «para 
ser responsables y consecuentes con el papel que le corresponde a la 
banca en la historia que todos vamos haciendo día a día».

Talleres J. II. ». N. S. i.
NUEVO CONCESIONARIO PARA 

Toledo y su zona de 

LAND ROVER - SANTANA
• Coches nuevos y de ocasión 

• Recambios, accesorios y servicios

Talleres J. II. A. N. S. A.
les ofrece sus servicios 

en las nuevas instalaciones, situadas 
en la carretera Madrid-Toledo, 

Kilómetro 63

Teléf. 220 de Olías del Rey 
TOLEDO
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Protasio Angulo, candidato al Senado 
"por UCD_____________________________

«Nuestro partido ha 
demostrado su moderación 
y progresismo»

Protasio Angulo Toledo, treinta y siete años y licencia
do en Veterinaria por la Facultad de Córdoba, es uno de 
los hombres de UCD que más ha batallado por las 
libertades en el transcurso del antiguo régimen. En el 
final de su bachillerato participa en los movimientos 
estudiantiles de los años 55-56 con los estudiantes del 
aviejo caserón de San Bernardo». En la Facultad de 
Madrid colabora en publicaciones y murales internos 
denunciando las irregularidades del centro universitario. 
En 1960 es elegido por sus compañeros representante en 
el claustro, y con gran sorpresa por gran parte del 
profesorado tiene la «osadía» de asistir y hacer valer su 
voz. En 1965, y dentro de las posibilidades de la época, 
manifiesta abiertamente su oposición al «referéndum» 
sobre la ley de Sucesión. A partir de ese momento, y sin 
afiliarse a ningún movimiento de oposición clandestina, 
lucha abiertamente contra la política autoritaria de los 
medios locales y provinciales en donde se desenvuelve su 
vida. En 1977 se afilia a UCD y hoy es uno de los 
candidatos por el partido en las listas del Senado de cara 
a las elecciones del 28 de octubre.

— ¿Por qué no estuvo afiliado a ningún grupo de la 
oposición clandestina durante el antiguo régimen?

— Porque para ello hacía falta una cierta independen
cia económica y yo provenía de una familia de clase 
humilde.

— ¿Cómo entró Protasio Angulo en el ámbito de la 
política?

—Allá por los años 50 quise leer algunos libros de 
Unamuno o Valle Inclán y estaban prohibidos. Fue enton
ces cuando me di cuenta de lo que existía en España en 
aquel momento y que hoy. afortunadamente, ha pasado. 
A partir de ahí'comencé a luchar por la libertad que nos 
habían coa’rtado y este sentimiento se acentuó más al 
llegar a la Universidad y observar que las cátedras eran 
cotos cerrados o reinos de taifas.

— Después de esta lucha constante en un régimen 
autoritario, ¿cuál es la mayor satisfacción que ha experi
mentado?

___ —Me siento muy satisfecho de haber alcanzado un 
estado democrático para España, en el que es plena la 
expresión de libertad del hombre.

— Defíname al político ideal.
— Por encima de todo ha de tener un pensamiento 

claro, que debe ser la filosofía que, como político, preten
de trasladar a la sociedad. Después es necesaria una 

preparación técnica porque, como dice Dawis, el legisla
dor tiene que tener a su alcance toda la información 
política para legislar bien. Y, por último, se hace precisa 
la honradez. Un político siempre debe ser transparente en 
cada uno de sus actos.

— ¿Qué problemas le preocupan más a nivel nacional 
y provincial?

— En el ámbito nacional me preocupa el paro, la 
economía y ciertos grupos de presión o fuerzas tácticas 
que no quieren reconocer que la democracia está definiti
vamente instaurada en España. También me asombra la 
moderación de ciertas fuerzas de la izquierda frente a las 
elecciones, cuando ésas no son las bases que propugnan 
en sus congresos. Y, finalmente, tampoco entiendo a la 
derecha conservadora, que intenta mantener los privile
gios de una minoría frente a los de la mayoría. En 
definitiva me preocupan todos aquellos que no tienen las 
ideas claras.

En lo que se refiere a la provincia, me interesa funda
mentalmente lo que afecta al desarrollo de las industrias 
y a los canales de comercialización, ya que es una 
manera de disminuir el paro agrario y, sobre todo, el 
estacional. Es problemático también el escaso sentido de 
cooperativismo, porque esta forma de producción hace 
elevar las rentas del agricultor al ahorrar costes.

— ¿Cuál es su opinión del toledano, como hombre 
nacido en la provincia?

—Somos castellanos nuevos con un tremendo sentido 
de la responsabilidad y hemos demostrado nuestro inte
rés por las libertades. Por eso rechazo el tópico de que 
el toledano es retrógado y apegado a circunstancias 
antiguas.

— ¿Qué añadiría y qué quitaría a la vida política ac
tual?

—No le quitaría nada, porque pienso que la vida 
pública se desarrolla bien en líneas generales. Sin embar
go, le añadiría los cuatro o cinco años que hacen falta 
para que se establezca la democracia sin muletas.

— ¿Qué espera que ocurra el próximo 28-0?
—Pienso que el pueblo español verá lo que UCD ha 

hecho sin que sea cegado por una oposición todavía 
inmadura y que ha intentado anteponer sus propios inte
reses a los del Estado. Si es así, yo espero que UCD 
vuelva a obtener la confianza del pueblo español,ya que 
ha demostrado su moderación y progresismo, mientras 
que al resto de los partidos estas cualidades sólo se les 
suponen.

UCD da respuesta a...

El poder civil 
y la Administración 

Militar
UCD considera que la política de defensa es una parte fundamental de la política 

general del Gobierno, y más concretamente de la política exterior. Y para poner en 
marcha estas ideas hay que considerar que España pertenece al mundo occidental, 
libre y democrático, a cuya defensa colaboramos a través de nuestra incorporación 
a la Alianza Atlántica. Los puntos básicos de nuestro programa son los siguientes:

— Es el Gobierno quien dirige la política nacional, tanto civil como militar, y la 
defensa del Estado.

— Es necesario reformar profundamente la Administración Militar y adaptar su 
estructura territorial.

—El depliegue militar estará en función de las necesidades de cada momento, 
dedicando una especial atención a las islas Canarias, el estrecho de Gibraltar y las 
zonas fronterizas. En relación con este punto, será necesaria la actualizaciónde la ley 
de Zonas de Interés para la Defensa.

— El servicio militar deberá modificarse sustancialmente, incluyendo a la mujer 
para las misiones que se consideren más apropiadas.

— Debe modificarse profundamente la selección, formación y perfeccionamiento 
de los militares en los tres Ejércitos:

— El instrumento fundamental de la política de defensa es.la ley de Dotación y 
Mantenimiento.

— Es imprescindible reorganizar las Fuerzas Armadas. La posesión de sistemas 
de nuevas armas más eficaces ha de acompañarsde de una puesta al día de la 
organización de los tres Ejércitos.

También en lo que afecta al propio Departamento de Defensa, UCD se ha fijado 
unos objetivos:

— Consolidar la organización del Ministerio dde Defensa.
— Normalizar los servicios de los tres Ejércitos.
— Favorecer la investigación y la participación de la industria española en los 

proyectos de armamento y material.
— Potenciar la máxima coordinación tanto en las adquisiciones como en los 

planes de fabricación propios.
— Dentro del Departamento se desarrollarán especialmente los recursos de 

información.
Asimismo, nuestro partido juzga que la política militar, además de estar condicio

nada por la organización y equipamiento de las Fuerzas Armadas, debe basarse en 
la compenetración total entre Ejército y pueblo.

Igualmente, pensamos que en los próximos años ha de culminar la gran tarea 
legislativa en esta materia. Al respecto, UCD propiciará las leyes de defensa civil, 
defensa nacional, enseñanza militar, retribuciones e incorporación de la mujer a las 
Fuerzas Armadas, así como creemos necesaria una profunda reforma del Código de 
Justicia Militar, una modificación del régimen discilinario y la admisión de los 
objetores de conciencia que prestarán unos servicios sociales sustitutorios.

Es una tarea difícil, pero viable. Con nuestro programa las Fuerzas Armadas serán 
cada día más eficaces, actualizadas y dispuestas para el servicio de todos los 
españoles.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

1 CALENDARIO DE ACTOS
CANDIDATOS DIA HORA PUEBLO LOCAL

k.

AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado.
Gregorio Peláez.
Leopoldo Sepúlveda.
Lamberto García.
Angel María Ferrero.

CANDIDATOS
AL SENADO

José Luis García Ferrero.
Protasio Angulo.
María Jesús Torres.

10
10
10
10
10
10
10
10
10
10
10
10
10
11
11
11
11
11
11
11
11
12
12
12

1,00 
4,00
7,00
7,00
9,30
7,00

11,00
1,00
5,00 

11,00 
12,30
6,00 
7,00
5,00
3,00
7,00
9,00
7,00
9,00
7,00
9,00

12,00
10,00
6,00 

12,30

VENTAS CON PEÑA AGUILERA 
VENTAS CON PEÑA AGUILERA 
VENTAS CON PEÑA AGUILERA 
POLAN 
GALVEZ 
SAN PABLO DE LOS MONTES 
ALGAUDETE DE LA JARA 
ALDEANUEVA DE BARBARRAP 
BELVIS DE LA JARA 
CERVERA DE LOS MONTES 
MARRUPE

. VILLAREJO DE MONTALBAN 
SAN MARTIN DE PUSA 
PUEBLA DE MONTALBAN 
PUEBLA DE MONTALBAN 
VILLASECA DE LA SAGRA 
MOCEJON • 
BURGUILLOS 
NAMBROCA 
TOLEDO 
TALAVERA
TOLEDO (FIESTA DE LA JUVENTUD) 
LOS ALARES Y ROBLEDO DEL BUEY 
NAVALUCILLOS 
LOS NAVALMORALES

Plaza 
Discoteca John 
Salón Veracruz 
Escuelas 
Cine Ideal 
Plaza 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Visita 
Nogal 
Cine Sala 
Cine Avenida 
Restaurante El Plantel 
Ayuntamiento
Amas de casa (sede JJCD) 
Amas de casa (sede UCD) 
Cine María Cristina
Visita
Centro Cultural 
Discoteca1 12

VOTA UCD. EL CENTRO
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SORTEO DE VIVIENDAS DEL INSTITUTO PARA 
LA PROMOCION PURLICA DE LA VIVIENDA

El pasado 30 de septiembre se celebró en Toledo el sorteo de viviendas emplazadas en los cinco bloques en Santa María de Benquerencia 
(polígono industrial). El sorteo lo llevó a efecto el Instituto de Promoción Pública de la Vivienda, actuando como notario Jerónimo Rodríguez-Arias 
Sánchez. Fueron asignadas directamente por la ponencia las viviendas cuarto izquierda, casa 1, bloque D; tercero izquierda, casa 16, bloque C, y 
primero derecha, casa 2, bloque D. Todas las demás viviendas adjudicadas lo han sido por sorteo. La adjudicación de las viviendas es como sigue:

TIPO A

Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa

4, 
5, 
6, 
6, 
6, 
6, 
7, 
7,
8, 
8.
8, 

12, 
13, 
13, 
13, 
13, 
13, 
14,
14, 
14,
14, 
15,
15, 
15,
15, 
16,

2.'

5.
2.a
3.a

3.-

4.' 
5?
5.°

BLOQUE A
derecha Alicia M. Guardia Pérez, 
izquierda Angel Herrero García.
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
derecha 
derecha

3.° derecha
5.a
3.-'
4.-’

3.
4.
5. :

3.°

2.a

derecha 
izquierda 
izquierda 
derecha 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda 
izquierda

Miguel A. Hernández Mora. ' 
María Pilar Hidalgo Villamor.
María Pilar Martín de Vidales Soriano.
Aureliano Velayo Sánchez.
Consuelo Orgaz Molina.
Pedro García Muñoz.
Isidoro Moreno Rodríguez.
Juan José Pérez Pizarro.
Urbano Coba Sánchez.
Marcelino Sánchez Fernández.
Victorino Ramos García.
Juan Ortiz lllescas.
José Ignacio Peinado Burgos.
Felipe Calvo Santurde.
Manuel Fournier de la Cruz.
María Peláez Domínguez.
Eduardo Sánchez Fernández.
Antonio Moreno Carvajal.
Víctor Fuertes Gavín.
Francisco Javier Rojas Alonso.
Justo Redondo Hernández.
Tomás Jiménez Hernández.
María Esperanza Rodríguez Sánchez.
Jerónimo Camacho Ramírez.

Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa

4, 
4,
4,
5, 
5,
6,
6, 
6,
6,

4?
5/
3.'
3.°

2.°
3.°
4.°

7, 1.°
7, 3.°
7, 4.°
8, 4.°

derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
izquierda 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda 
derecha 
derecha 
derecha 
izquierda

10, 2? derecha
12, 4.°
13, 2.°
13, 2.°
13, 3.°
13, 4?

Casa 
Casa 
Casa

Casa 14,
Casa 15,

1.° <
2S <

Casa 15, 5? (
Casa 15, 1.a i
Casa 16, 3.° i

Casa 4, 5.° !
Casa 5, 1.° ।
Casa 5, 4? ।
Casa 5, 5.° i
Casa 5, 1.° i
Casa 5, 3.°
Casa 5, 4.°
Casa 6. 2.°
Casa 7, 4.°
Casa 7, 1.°
Casa 7, 2°
Casa 7, 5.c
Casa 8. 1.°
Casa 8, 2.°
Casa 8, 3.°
Casa 8, 4.°
Casa 8, 5.°
Casa 12, 1.°
Casa 12, 2.°
Casa 12, 3.°
Casa 12, 4.°
Casa 12, 5.°
Casa 13, 1.°
Casa 13, 2.°
Casa 13, 3.°
Casa 13, 4.°
Casa 13, 1.°
Casa 13, 2.°
Casa 13, 3.°
Casa 13, 4.°
Casa 13, 5.°
Casa 14, 1.°
Casa 14, 2.°
Casa 14, 4.°
Casa 14, 5?
Casa 14, V
Casa 14, 2.°
Casa 14, 3.°
Casa 14, 4.°
Casa 16, V
Casa 15, 2.°
Casa 15, 3?
Casa 15, 4?
Casa 15, 5.°
Casa 15, 1.°
Casa 15, 2.°
Casa 15, 4.°
Casa 15, 5.°

derecha 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda 
derecha 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda

derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda

BLOQUE B
Angel Moreno Rodríguez. 
Santiago Mora Esteban.
Jesús Poveda Vegas.
Milagros Montañés Gómez. 
Elena Sánchez Asensio.
José Luis Lobato Salcedo. 
Ezequiel Fernández Jiménez. 
María Isabel Pérez del Pino. 
Juan Roig Jiménez.
José Luis de la Hoz Esteban. 
Fernando Manzanares Román. 
Martín Muñoz García.
María Dolores Rubio Pintado. 
María José González García. 
Herminia Cabera del Arco. 
Antonio Gómez Delgado. 
Antonio Gómez Delgado.
Miguel Becerro Bueno.
José Antonio Alcalá González. 
Victorino García Ruiz.
Concepción García Rojo. 
María Ayuso Soria.
José Miguel González Espartero. 
Purificación Cano Montero.

BLOQUE C
Manuel Calatayud Pantoja. 
María Dolores Díaz Fernández. 
Miguel Angel Fernández Gordo. 
Secundina Anaya Díaz. 
Francisco Alguacil Pérez. 
Catalino de Haro Ramírez.

izquierda Paulina Béjar Manzano.
derecha Manuel Jimeno Fernández.
derecha José Antonio Fernández Jiménez.
izquierda Rafael Leria Molina.
izquierda Jesús López Martín.
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda

Claudio Lancha Alonso.
José García del Campo.
Vicenta García Malagón.
María Pilar García-Cuerva Rafael.
Remedios García García.

izquierda Blanca Ester Mora Hinojosa.
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda

José Luis Torrecilla de ¡a Cruz. 
Francisco Hernández Sánchez. 
Nicolás García Martín.
Bonifacio Montemayor Lozano. 
José Manuel Guzmán Téllez. 
Feliciano García González.
Angel Bueno Isabel.
Ramón Palomino Punzón.
María Rosario Ruiz Gutiérrez.
Francisco Martín Ruiz.
Luis Díaz Sobreviela.
Jesús Fernández del Pino. 
Antonio Pulido Heras.

izquierda Luis Santos Gutiérrez.
derecha 
derecha 
derecha 
derecha

Ramón Angel Palomares Jiménez.
Jesús Ropero Fernández.
Sagrario Rodríguez Lucas.
Gloria Salen Candelas.

izquierda Luisa Rico García, 
izquierda Felipe Recio Fernández, 
izquierda José Moliner Pedraza. 
izquierda Francisco Manzano Raya.
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha

Anselmo Manzano Ramírez. 
Miguel Angel Bodas Gregorio. 
José Lozano Oliva.
Juan Antonio López Rey Rojas. 
María Ester Oliva Fresneda.

izquierda Segundo Moreno Romo.
izquierda Josefa Díaz Pérez.
izquierda José Antonio Miguel Pablos, 
izquierda Milagros Marco Megino.

16, 1.° izquierda Francisco Saavedra Martín.
16, 2.° izquierda M? Pilar
16, 3.° izquierda Anselmo

Casa 16, 4.° izquierda
Casa 16, 5.° izquierda

M.a Pilar 
Manuela

Burgeño de la Cruz.
Segovia Jiménez.
Martín de Vidales Sánchez.
Conejo Flores.

Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa

4, 2.° derecha
4, 3° derecha
4, 5.° derecha
5, 5.° derecha
6, 1.° derecha

BLOQUE D
Fausto García Luna.
Ramón del Alamo Rodríguez.
Angel Jiménez Zarzavilla. 
Florián Barroso del Blanco. 
Felisa Jiménez Ludeña.

6, 4.° izquierda Francisco Javier Falcón Izquierdo.

Casa 7, 2.° derecha
Casa 7, 3." derecha
Casa 7, 4.° derecha
Casa 7, 2.“ izquierda
Casa 8, 2.u izquierda
Casa 8, 3.° izquierda
Casa 8, 4." izquierda
Casa 12, 3.° derecha
Casa 12, 4.° derecha
Casa 13, 1.° derecha
Casa 13, 2.° izquierda
Casa 13, 3.° izquierda
Casa 13, 5? izquierda
Casa 14, 1.° izquierda
Casa 15, 2.° derecha
Casa 15, 3.° izquierda
Casa 16, 2.° izquierda
Casa 16, 5.ü izquierda

Casa 4, 1.° derecha
Casa 4, 2.° derecha
Casa 4, 3.° derecha
Casa 4, 4.° derecha
Casa 4, 5.° derecha
Casa 5, 1.° derecha
Casa 5, 2.° derecha
Casa 5, 3.° derecha
Casa 5, 4.° derecha
Casa 5, 5.° derecha
Casa 5, 1.“ izquierda
Casa 5, 2.a izquierda
Casa 5, 3.° izquierda
Casa 5, 4.° izquierda
Casa 5, 5.° izquierda
Casa 6, 1.° derecha
Casa 6, 2.° derecha
Casa 6, 3.° derecha
Casa 6, 4.° derecha
Casa 6, 5.° derecha
Casa 6, 1.° izquierda
Casa 6, 2.° izquierda
Casa 6. 3.° izquierda
Casa 6, 4.° izquierda
Casa 6, 5.° izquierda
Casa 7, 1.° derecha
Casa 7, 2.° derecha

Casa 7, 1.“ izquierda
Casa 13, 4.° derecha
Casa 14, 4? izquierda
Casa 15, 1.° derecha

Juan María Espejo Gancedo. 
Ramón García Galán.
Mariano Santo Navarro.
José Ruiz Alcover.
Hilario Hernández Bravo.
Julia Burgos España.
José Antonio Orgaz Ruiz. 
Mariano Sánchez Gómez. 
Khun Meochanamg.
José Alberto Martínez Dobón.
Cirilo Alonso Villamarín.
José Antonio Rodríguez Utrera. 
Ricardo Caja Serrano.
Angel Viera Fernández.
Rosa Aguado Serrano.
Juan Esteban Corchero Gil. 
José Ramón del Alamo López. 
Francisco Lozano Oliva.

BLOQUE E
José Medina Ruiz.
Francisco Rana Rodríguez.
Fernando Pérez Castaño. 
Anastasio Ramos García. 
Emilio Nava Fernández.
Mariano L. Aguilera Martín Ampudia (2). 
Antonio Palmero Moraleda.
Emilio de Diego Romero.
Miguel Angel Fernández-Ochoa.
Pedro Toledo Sánchez.
Manuel Ovejero Pardo. 
Rafael Jimeno Robles. 
Juan José Arenas Pérez. 
Pablo Aranda García. 
Máximo López Marín.
Nicolás de la Torre de la Torre (2).
María Angeles Alvarez Ocampo.
María Jesús Cupido del Puerto. 
Juan Justo Varona.
Antonio Maestre Gil.
Mariano L. Aguilera Martín Ampudia (2). 
Juan de la Cruz Sánchez.
Elena Rodríguez Bernabé.
Jesús Benítez Soto.
Jesús Aguado Gil. 
Adela Lozano Oliva. 
Dominga González Sánchez.

BLOQUE E
Nicolás de la Torre de la Torre (2).
Tomás Corrales Sánchez (2).
Tomás Corrales Sánchez (2).

Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa

15,
15,
15,
15,
15,
15,
15,
15,
15,

2.°
3.°
4.°
5.°

2.°
3.°
4.°
5.°

derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda

Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento

de Toledo, 
de Toledo, 
de Toledo, 
de Toledo, 
de Toledo.
de 
de 
de 
de

Toledo. 
Toledo. 
Toledo. 
Toledo.

de Toledo.

TIPOS

Casa 1, 3.° derecha
Casa 2, 4.° izquierda
Casa 2, 5.° izquierda
Casa 9, 2.° derecha
Casa 9, 5.° derecha
Casa 10, 2.° izquierda
Casa 10, 3.° izquierda
Casa 10, 4.° izquierda
Casa 11, 2.° izquierda

BLOQUE A
Rafael Barona Maldonado.
Manuel García Lillo.
Emiliano Hernández Hernández.
Cipriano Mora Sánchez.
Joaquín Carballo Mendo.
Justo Vega Brazales.
José López del Cerro.
Pablo Fernando García Uceda. 
Mariano Pardo Arellano.

Casa 
Casa

1, 4.° derecha
2, 4.° izquierda

Casa 2, 4,“
Casa 2, 5.°
Casa 3, 2.°
Casa 3, 3.°
Casa 10, 2.°
Casa 10, 5.°
Casa 10, 4.°
Casa 11, 4.°
Casa 11, 4.°
Casa 11, 5.°

Casa 2, 1.°
Casa 3, 2.°
Casa 3, 5.°
Casa 9, 3.°
Casa 9, 4.°
Casa 10, 1?
Casa 10, 3.°

Casa 1, 1.°
Casa 1, 2.°
Casa 1, 3.°
Casa 1, 4.°
Casa 1, 5.°
Casa 2, 1.°
Casa 2, 2.°
Casa 2, 3.°
Casa 2, 4.°
Casa 2, 5.°
Casa 2, 1.°
Casa 2, 2.°

derecha 
izquierda

BLOQUE B
Francisco Aranda Fernández.
Antonio Fernández Romero.

BLOQUE C
Mariano Sánchez Villalta.
Arnaldo Malferrari Garuti.

izquierda Saturnino Saavedra Crespo, 
izquierda Eugenio Avila Galán.
derecha 
derecha

Jesús Mateos Algota. 
Antonio Pérez García. 
Salud Mena Sánchez..izquierda ________ _ _______ ,

derecha Angel Mártínez Aparicio.
izquierda Angelines Vila Saavedra.
izquierda José ,Luis Martín Montes.

BLOQUEO
derecha Miguel Bueno Díaz.
izquierda Joaquín Falcón Izquierdo.
izquierda Guillermo Escolante Bargueño.
derecha 
derecha 
derecha 
derecha

Antonio Blanco Caparros. 
Leonor Pizarro Bermúdez. 
Catalino Sotomayor Martín. 
Tomás Redondo González.

derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha 
derecha
izquierda 
izquierda

BLOQUE E
Isidoro Carrasco Hernández.
Pablo Aguado Pulido 
Enrique Serrano Bermúdez. 
Crescente Alonso Martínez.
Carlos Moreno Pantoja.
Mariano López Martín.
José Carrasco Redondo.
Jerónimo Ortiz-Villajos Zamorano.
Daniel García Hiniesto.
Ramón Montero Pérez.
Angel García Cobos.
Vicente García García.

Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa 
Casa

2,
2,
2,
3,
3,
3,
9,

11.

3.°
4.°
5.“
2.°
3.°
5.°
2.°

izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
izquierda 
derecha 
izquierda

2." izquierda 
3.11 izquierda 
4." izquierda
5.° izquierda

Juan Rico Córdoba. 
Policarpo Gómez Ruiz. 
Domingo Pargas Escudero. 
José Luis Díaz Gutiérrez. 
Fidela Martín Morcillo. 
Juan José Oliva Gómez. 
Demetrio Torija de la Valle. 
Carlos Heredia Losada. 
José Mora Moreno. 
Angel Iglesias García. 
Eulalio Gónjar Mora. 
Mariano Vela Saavedra.

TIPOC
BLOQUE A

Casa 1, 4?’ izquierda Carolina Justo Rodríguez.
Casa 1, 5.a izquierda Dimas Sánchez Moreno Ortiz.
Casa 4, 1.° izquierda Miguel Angel Santos Santos.
Casa 4, 2." izquierda Juan Ordi Aguado.
Casa 4, 3.a izquierda Lorenzo Santos Ludeña.
Casa 4, 4.” izquierda José Moreno López.
Casa 4, 5.” izquierda José Luis García Ugena.
Casa 8, 1.° derecha Justo Fernández Pérez.
Casa 8. 2.a derecha Vicente Ruiz Pina.
Casa 11, 1.° derecha Fernando Agudo Arenas.
Casa 11, 5." derecha Carlos Yáñez Rueda.
Casa 12, 2." izquierda Antonio Sánchez de Castro Benito.
Casa 16, 4.° derecha Antonio Martínez Aparicio.

BLOQUE B
Casa 1, 1.° izquierda José Antonio Granero Pérez.
Casa 3, 1.° derecha Jesús Marcelino Hernández Martín.
Casa 3, 3.° derecha Santiago Alfonso García.
Casa 4, 4.° izquierda Alfonso Vela Saavedra.
Casa 4, 5.° izquierda Antonio Sánchez Casas.
Casa 11, 3.° derecha José del Viso Crespo.
Casa 11, 4.° derecha Pedro Sotomayor Martín.
Casa 12, 1.° izquierda Emilio Rubio Hernández.
Casa 12, 4.° izquierda Ismael Rodríguez Sánchez.
Casa 16, 1.ü derecha Fabiana de Mora Arroyo.
Casa 16, 2.a derecha Manuel López Sánchez.
Casa 16, 3.ü derecha Alfredo Amorós González.
Casa 16, 4.“ derecha Félix Cogolludo Sorolla.
Casa 16, 5.° derecha José Camacho Caballero.

BLOQUE C
Casa 1, 3.a izquierda Marcelino Gómez Peñas.
Casa 9, 2: izquierda Felipe Díaz Paniagua.
Casa 9, 3.° izquierda Fermín Grande Batres.
Casa 16, 2.a derecha Claudio Pérez Herrera.

BLOQUE D
Casa 1, 4.° izquierda Fernando Tártalo Navamoel.
Casa 1, 5.° izquierda Tomás García Sánchez.
Casa 4, 1.° izquierda José Luis Santos Santos.
Casa 8, 1.° derecha Rafael Conde Ruano.
Casa 8, 5." derecha Lorenzo Rodríguez Sánchez.
Casa 9, 4.“ izquierda Alejandro Galindo López.
Casa 11, 2.u derecha José María Muñoz Peces.
Casa 16, 2.° derecha Felipe Ovejero Pardo.
Casa 16, 4.° derecha Manuel Navarro Artier. .

BLOQUE E
Casa 1, 1.° izquierda Santiago Talavante Urdíales.
Casa 1, 2.° izquierda Justo del Verbo Silva.
Casa 1, 3.° izquierda Jesús Portaceli Rosell.
Casa 1, 4." izquierda Librado Hernández Barquilla.
Casa 1, 5.° izquierda Javier Pérez Pizarro.
Casa 3, 1.° derecha Juliana Pintado Serrano.
Casa 3, 2.° derecha Jesús Aranda Jiménez.
Casa 3, 3.° derecha Carlos Muñoz de la Iglesia.
Casa 3, 4.° derecha Francisco Javier Rodríguez Moreno.
Casa 3, 5.° derecha Francisco Navas Fernández.
Casa 4, 1.° izquierda José Luis Quijorna Criado.
Casa 4, 2.° izquierda Enrique del Castillo Bastos.
Casa 4, 3.° izquierda Apolonio Gallardo Justo.
Casa 4, 4.“ izquierda Angel Marcos González.--
Casa 4, 5.° izquierda Jesús García Infantes.
Casa 8, 1.° derecha Concepción Martín-Moreno Casanov
Casa 8, 2.° derecha Julián Redondo Cano.
Casa 8, 3.u derecha José Lobo Ribera.
Casa 8, 4.° derecha Victorino García Ruiz.
Casa 8, 5.° derecha Juan Huerta Calvo.
Casa 9, 1.° izquierda Francisco Cartón Martínez.
Casa' 9, 2.° izquierda Manuel López Sánchez. ,
Casa 9, 3.° izquierda Eusebio Nombela Gómez.
Casa 9, 4.° izquierda Fidel Aguinaco Doblado.
Casa 9, 5.° izquierda Manuela Puñal Ruano.
Casa 11, 2.a izquierda Florencio Núñez Cuevas.
Casa 11, 3.° izquierda Emilio Gómez Toledo.
Casa 11, 4,u izquierda Alfredo Bodas Gregorio.
Casa 11, 5.° izquierda Eusebio Esquivias Carvajal.
Casa 12, 1.° izquierda Félix Gómez Espinosa.
Casa 12, 2.° izquierda Mariano García Díaz.
Casa 12, 3.° izquierda Bonifacio Sánchez Calvo.
Casa 12, 4.° izquierda Juan Manuel Cervantes García.
Casa 12, 5.° izquierda Mariano Martín Rodríguez.
Casa 16, 1.° derecha Vicente Cano García.

"Casa 16, 2.° derecha Félix Carbonell Villarrubia.
Casa 16, 3.° derecha José León Escudero.
Casa 16, 4.° derecha Antonio Casanova de la Paz.
Casa 16, 5." derecha Juan José Barbado Sánchez. *

TIPOM

Casa
Casa

5
15

BLOQUE A
Heriberto Baule Massoko.
Lorenzo Arranz Prádena.

Casa 6
Casa 7
Casa 13

BLOQUE B
Clemente Monroy Ancos.
Bartolomé Aliaga Aznar.
José Hernández Perea.
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Cultura y vida toledanas
Pepita Alia: «La juventud aporta nuevos 
dibujos a las labores»

El nombre de Pepita Alía está 
íntimamente ligado a una labor ar- 
tesana: los bordados de Lagartera. 
Esta mujer ha sabido como nadie 
reivindicar un viejo arte y pasear 
¡>or el nombre una localidad toleda
na por todo el mundo. Como todos 
los años Pepita ha acudido a la Fe
ria de Artesanía y lo ha hecho como 
siempre, con suS trabajos.

—Pepita, ¿qué le parece este 
año la Feria?

—Estoy muy contenta y espe
ranzada, me han dado un buen 
«stand» y espero que se dé bien; a 
parte de ello me parece que la Fe
ria está muy bien decorada este 
año.

— ¿Cuál es la principal novedad 
que presentas este año?

—Sin duda alguna, esta colcha 
—dice señalándonos a una de 
ellas—; la ha realizado la mujer de 
mi hijo. Lleva más de cinco años de 
trabajo; claro, que no son horas se
guidas, sino a ratos, que es como 
verdaderamente nacen estas labo
res de Lagartera. Sin duda es la 
gran estrella de mi «stand».

Mientras charlamos en su pues
to de la Feria, unas mujeres mayo
res, ataviadas con el típico traje de 
Lagartera, hacen labor. Pepita nos 
comenta que son la «juventud» de 
su pueblo, y considera que estas 
mujeres son las verdaderas prota
gonistas de la artesanía y los bor- 
dados, que han - alcanzado fama 
mundial.

—¿Cuál es el momento actual de 
estas labores de artesanía?

—La gente continúa animándo
me para que las realice. El día de la 
inauguración, el presidente de 
nuestra región, Gonzalo Payo, me 
felicitó por mi labor y me dio áni-

Pepipa Alia, entre sus labores
mos para continuar. Tenga en 
cuenta que estas mujeres que están 
aquí realizando sus labores son un 
símbolo de nuestro arte, a la vez 
son la escuela para la gente del 
pueblo. Hay que tener en cuenta 
que estas labores no se hacen por 
necesidad, sino por mantener una 
tradición, por eso ellas continúan 
enseñando a la juventud.

Seguidamente le preguntamos si 
la juventud tiene interes por estos 
trabajos.

—Es indudable que se ha perdi
do mucha afición; sin embargo, 
aún queda gente joven que se dedi
ca a las labores y lo hacen a ratos 
perdidos. También se da el caso de 
que chicas que están estudiando 
aprovechan sus vacaciones para ir 
preparándose su ajuar para el día 
en que se casen. De las jóvenes que 

continúan estos trabajos yo desta
caría que están creando nuevos di
bujos, esto es muy importante para 
continuar esta tradición de artesa
nía pura.

Finalmente, le preguntamos por 
un tema polémico en el campo de 
la artesanía.

—¿Están bien pagados estos 
trabajos?

—Indudablemente, no. Si la ar
tesanía se cobrase por todas las ho
ras que se emplean, los precios se
rían muy superiores, seguro que 
más del doble. Sin embargo, los 
precios que se fijan casi nunca tie
nen en cuenta todo el tiempo em
pleado; también es cierto que este 
tiempo es difícil de contabilizar, 
debido a que, como antes te he 
dicho, estas labores se van hacien
do a ratos perdidos.

Libros

Cuatro folletos publicados 
por el IPIET

Tras el paréntesis obligado del verano, el Instituto Provincial de 
Investigaciones y Estudios Toledanos, que patrocina la Diputación, ha 
reanudado la publicación de su popular colección «Temas toledanos», 
folletos de divulgación que, en ocasiones, son verdaderas monografías, 
en las que la investigación se armoniza con la síntesis para ofrecer al 
lector una panorámica interesante y sencilla del asunto.

Uno de estos números está dedicado a un tema que nunca se ha 
tratado en Toledo con tal aportación de datos: es el titulado «Toros 
en Toledo y su provincia», escrito por Francisco López Izquierdo, que 
en setenta páginas nada más ha logrado explicar la evolución de la 
fiesta nacional en nuestra tierra desde la Edad Media hasta hoy, sin 
olvidar la cita de curiosidades tales como la de la torera Ignacia 
Fernández (La Guerrita), nacida en La Torre de Esteban Hambrán, 
que se casó con un banderillero y que toreó en México a fines del siglo 
pasado. También menciona al rejoneador Cuchet, de Recas, que mar
chó a Colombia, y allí llegó a dirigir la Escuela de Equitación. Comple
tan el estudio unos capítulos dedicados a los lidiadores y a los ganade
ros toledanos, corridas famosas y calendario de la fiesta, junto con la 
historia de algunos cosos.

Los sacerdotes Jesús Gómez López e Inocente García de Andrés 
han redactado el trabajo dedicado a divulgar la biografía de sor Juana 
de la Cruz (La Santa Juana), nacida en Numancia de la Sagra, mística 
famosa y popular en el Siglo de Oro, de la que se celebró el pasado 
año el quinto centenario de su nacimiento; en el siglo XVII se inició 
el proceso de su beatificación.

El párroco de Yepes don Tirso Trillo Siaba es el autor de otra 
publicación dedicada a la histórica villa de nuestra provincia, de 
singular tradición eucarística, que muestra con orgullo bien justificado 
su iglesia parroquial, la más bella y suntuosa, quizá, de la diócesis. La 
organización municipal, la vida social, las familias de ilustres linajes, 
los moriscos, las vicisitudes, en suma, de la historia de la localidad se 
resumen en «Breve historia de Yepes», que el autor completará pronto 
con otros trabajos sobre el templo parroquial y el Santo Dubio, ael que 
Yepes guarda un trocito.

El último número publicado se titula «Comarca de la Jara toleda
na», cuyo solo enunciado declara que el autor no podía ser otro que el 
ilustre colaborador de YA de Toledo Fernando Jiménez de Gregorio, 
autoridad indiscutible e indiscutida, especialmente en lo que se refiere 
a esta comarca de nuestra provincia, a la que entregó muchos de sus 
afanes como investigador desde sus años mozos hasta hoy. Dedica su 
trabajo a los jareños, y todas sus páginas están escritas con objetivi
dad, pero también con cariño especial porque Jiménez de Gregorio, 
aunque nació en Belvís de la Jara, es mas bien hijo de la Jara entera, 
que quiere y conoce como nadie, cuya geografía y cuya historia ha 
sabido resumir con destreza y rigor científico.

Luis MORENO NIETO

CONSERVAS
CHISTU, S. A.

busca

REPRESENTANTES
PARA TOLEDO
Y TALAVERA

SE OFRECE:
— Marca de primerísima línea.

-— Volúmenes’de producción que garantizan los 
suministros durante todo el año.

— Apoyo directo en la gestión de ventas.
— Importantes ingresos a base de comisiones.
— Compatibilidad con otras representaciones 

de alimentación (no conservas vegetales).

SE PIDE:
— Seriedad y eficacia en el trabajo.
— Amplia cartera de, clientes de alimentación 

visitados de forma regular.
Interesados dirigirse por escrito, detallando da

tos de la organización, firmas representadas, da
tos personales del titular, referencias y fotogra
fía, etc., a

CONSERVAS CHISTU, S. A.
Apartado 1 

SAN ADRIAN (Navarra)

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, 
magistrado-juez de Primera Ins
tancia de Toledo y su partido,

HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el 
número 468 de 1980, se sigue expediente de domi
nio, a instancia de don Emiliano García Salamanca, 
mayor de edad, casado, industrial y vecino de Tole
do, sobre reanudación del tracto sucesivo de la 
siguiente finca urbana:

«Una casa, situada en esta capital, y su calle que 
denominan del Locum, señalada con los números 
veinticuatro antiguo y diez moderno, la cual ocupa 
una superficie de ochocientos ochenta y ocho pies 
cuadrados, o sean sesenta y ocho metros cuarenta 
y dos decímetros y cincuenta y un centímetros tam
bién cuadrados, distribuidos en patio con pozo, dos 
sótanos cubiertos con rosca de ladrillo, sala y alco
ba, escalera, tres-corredores cerrados con sus res
pectivos huecos, un cuarto y sala con alcoba, esca
lera, vertedero, cuarto, guardarropas y cocina, esca
lera y azotea, componiéndose de tres pisos, y linda: 
por la derecha, entrando, con casa de don Tomás 
Manzano; por la derecha, entrando, con casa de, 
digo, por la espalda, con la misma, y por el frente, 
con la citada calle del Locum, donde tiene su puerta 
de entrada.»

En dicho expediente se ha acordado citar, para 
que dentro del término de diez días puedan compa
recer ante este Juzgado a alegar lo que a su derecho 
conviniere, bajo apercibimiento de que de no verifi
carlo les parará el perjuicio a que hubiere lugar:

A) Como titular registral, a don Andrés Abel de la 
Cruz Alonso, y de haber fallecido a sus herederos o 
causahabientes.

B) A las personas ignoradas a quienes pudiera 
perjudicar la inscripción solicitada.

Dado en Toledo, a veinte de septiembre de mil 
novecientos ochenta y dos.—El secretario.

Un poeta toledano 
en Nueva York

Ser poeta español (toledano o 
no) y residir en Nueva York tiene 
el gran riesgo de seguir los pasos 
que iniciara Lorca y dar un resul
tado de tal estancia, si no tan alto, 
al menos muy digno.

Hilario Barrero es un joven poe
ta toledanísimo que vive en 
Brooklyn. No incluido en mi mues
trario «Poetas Toledanos Vivos» 
por razones que no vienen al caso, 
quiero subsanar en estas líneas la 
omisión reproduciendo un breve y 
buen poema suyo (dos veces bue
no), a la vez que le invisto, junto 
con otros jóvenes colegas, embaja
dor de la creciente nueva poesía 
castellana (y no sólo manchega, 
claro) en Nueva York, «Poeta en 
Nueva York», en definitiva y en el 
sentido más grande de la defini
ción. Son cinco versos jugosos, sin
téticos, bajo el título, que rezuma 
militancia poética, «Concierto en 
Prospect Park»:
«Se lo han traído todo al concierto 
en el parque:
servilletas, licores, copas de cristal 
fino,
los postres y las mantas, el perro y 
las almohadas,
y como está nublado tienen hasta 
previsto una versión de lluvia del 
programa anunciado.»

Con fruición vamos notando los 
jóvenes creadores de poesía toleda
nos cómo ya no es tan escuálida 
nuestra nómina, cómo nos vamos 
abriendo paso saltando muros sus
ceptibles y mezquinos que tanto 
tiempo se han interpuesto entre 
nuestra esperanza y las pocas posi
bles rutas. Ya hay obras alejadas 
de las meras balbucencias: la de 
Jesús Maroto, la de Jesús Pinto, la 
de Paco del Puerto, la de Alfredo 
Ramos, la de Antonio del Camino, 
la de María Antonia Ricas, la de 
Hilario Barrero, la mía (por qué 
no). Me habré dejado algún nom
bre en el tintero, mas no importa: 
nosotros no nos andamos con 
«esos» piques.

Amador PALACIOS
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Recaban ayuda y apoyo de los que estén interesados Por falta de presupuesto

El popular Trabuco, promotor de la construcción 
de una escultura para Morenito de Talavera

A sus ochenta y tres años, Euge
nio Fernández (Trabuco) es uno de 
los más destacados defensores y 
adalides de la fiesta de los toros en 
Talavera. Carpintero del coso tau
rino talaverano cuando el 16 de 
mayo de 1920 un toro acababa con 
la vida de Joselito en la plaza de 
nuestra ciudad, amigo íntimo de 
Morenito de Talavera en los años 
cuarenta, padre de dos hijos cuya 
afición por los toros les llevó a li
diar novillos en distintas plazas, y, 
finalmente, abuelo de El Niño de 
la Plaza, promesa talaverana en el 
mundo taurino actualmente novi
llero y trabajador con la empresa 
Chopera.

Pero hoy no viene a nuestras pá
ginas Eugenio Fernández a contar
nos sus recuerdos de aquella des
graciada tarde en la que Joselito 
dejó su vida en el coso talaverano, 
cosa que ya hizo hace algún tiem
po, sino porque el popular Trabuco 
es el promotor de una idea para la 
que pide colaboración y ayuda por 
parte de todos aquellos que pue
dan y estén interesados en hacerlo. 
Eugenio Fernández es el promotor 
de la idea de construir una escultu
ra en los jardines del Prado en me
moria del que fuera brillante tore
ro talaverano Emiliano de la Casa 
García (Morenito de Talavera), 
idea de la que YA de Toledo dio 
cuenta nada más surgir y que hasta 
ahora no ha cuajado precisamente 
por falta de apoyo e interés más 
allá de los tres impulsores de la 
idea, el propio Eugenio Fernández 
y Tiburcio Serrano entre ellos.

Un busto para hacer justicia
Rodeado de carteles de corridas 

añejas por el paso del tiempo, de 
fotografías y recuerdos sobre la fa
tídica tarde en la que murió Joseli
to y que le tuvo a él como testigo y 
con dos significativas astas de los 
novillos matados últimamente por 
su nieto Florencio, Eugenio Fer
nández (Trabuco) cuenta a nuestro

Eugenio Fernández, junto a sus trabajos manuales toreros
diario cómo y por qué surgió esta 
idea y las previsiones que sobre la 
misma hay. «La idea surgió el pasa
do mes de abril, como homenaje a 
un torero que paseó el nombre de 
Talavera por toda la geografía na
cional e Hispanoamérica. Fue un 
gran torero que en el año 1942 se 
codeó con todas las figuras de 
aquellos años, entre las que se en
contraba él, por supuesto. La idea, 
por el momento, es sólo eso, una 
idea, pero aspiramos a que a partir 
de que salga esta noticia publicada 
no van a faltar quienes se sumen a 
ella y entre todos podamos hacerla 
realidad. Morenito de Talavera, in
dependientemente de su carácter, 
fue, por ejemplo, el primero que 
dio un festival taurino en beneficio 
del asilo de ancianos y, aunque só
lo sea como homenaje a su persona, 
Talavera le debe un recuerdo».

La idea de la escultura, según se 
pensó en un principio, sería la de ~ 
inmortalizar una típica estampa de 
Morenito de Talavera, en désplan- 
te torero tras colocar uno de los 
pares de banderillas que tan famo
so y popular le hicieron. En princi
pio, según nos confirmaron Euge
nio Fernández y Tiburcio Serrano, 
se va a contactar con el Ayunta
miento de nuestra ciudad para 

que, después de aceptar la idea si 
la consideran buena, la apoyen en 
la medida en que puedan, puesto 
que sin ayuda del municipio difícil 
será que se lleve a cabo. El popular 
Trabuco piensa que en el Ayunta
miento no pondrán ninguna pega y 
por eso ya tiene incluso elegido el 
sitio en donde se puede ubicar la 
estatua si es que no hay inconve
niente mayor para ello: cerca del 
busto de Joselito, pero más próxi
mo a la Virgen del Prado, Patrona 
de Talavera y de la devoción de 
Morenito.

Este es, pues, el objetivo de este 
popular taurino «de toda la vida» 
dé nuestra ciudad, Eugenio Fer
nández (Trabuco). La idea ya está 
expuesta, ahora lo que hace falta es 
fjonerse a trabajar y buscar todos 
os apoyos que sean necesarios. 

Morenito de Talavera, muerto ya 
hace ocho años, debe tener de sus 
paisanos un iusto recuerdo. Junto 
a Joselito debe tener su sitio para 
este recuerdo. Y como desea Euge
nio Fernández, a ver si para las 
ferias de mayo se puede inaugurar 
oficialmente la estatua. «Por de
seos, ganas y trabajo para ello, 
aunque yo ya soy demasiado ma
yor para ello, no va a quedar, desde 
luego», concluye Trabuco.

Paralizadas las obras 
de la fachada 
de la Casa de la Cultura

Las obras que desde principios 
de verano se vienen realizando en 
la Casa de la Cultura se han visto 
paralizadas debido a que el presu
puesto aprobado en principio se ha 
visto desbordado por el mayor nú
mero de obras realizadas y por la 
negativa mostrada por el grupo 
municipal de UCD a aprobar un 
suplemento crediticio dedicado a 
la Casa de la Cultura, entre otras 
obras.

Según nos comunicaba la propia 
concejala de Cultura, Amparo 
Martin-Rueda, las instalaciones 
antiguas del centro cultural muni
cipal eran bastante precarias y en 
el momento en que se inició la re
paración de la calefacción se die

Organizados por la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria

Cursillos de contabilidad 
dirigidos a los comerciantes

El constante interés que .vienen mostrando los miembros de la 
Federación de Empresarios de Talavera por el acercamiento de la 
docencia empresarial a sus asociados se verá de alguna forma compen
sado a partir del próximo día 13 de este mes con el curso de contabili
dad para el comerciante, que, bajo el patrocinio del Iresco, organiza 
la Cámara Oficial de Comercio e Industria.

El cursillo se abrirá el 13 de este mes y durará hasta el día 3 de 
noviembre, celebrándose las clases en los locales de la federación 
empresarial talaverana los lunes, martes, miércoles y jueves, desde las 
siete y media hasta las diez de la noche. La información y matricula- 
ción pueden realizarla los interesados en la sede social de la Federa-^ « 
ción de Empresarios de Talavera o en las oficinas de la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria de Toledo.

El cursillo de contabilidad tocará, entre otros puntos, los referidos 
al origen y razón de la contabilidad; utilidad de la contabilidad para 
el comerciante; conceptos básicos contables: el patrimonio, el inventa
rio, el balance, los resultados; la cuenta: concepto, clases y funciona
miento; el plan de contabilidad español y los estados informativos: el 
balance, la cuenta de pérdidas y ganancias, etc.

ron cuenta de que era necesario 
cambiar la instalación en su totali
dad. Obras como ésta ya se han 
finalizado, así como la de accesos 
para minusválidos al salón de actos 
y al propio centro. En cambio sigue 
sin repararse la fachada y las obras 
de la misma paralizadas hasta que 
se apruebe un nuevo presupuesto, 
con el consiguiente perjuicio que 
ello ocasiona. Al parecer, en la mis
ma situación, de paralización de 
obras por falta de presupuesto, se 
encuentran también las del edificio 
del Banco de España, en donde se 
ha de ubicar la UNED, y las del 
antiguo edificio de Correos, sede 
de lo que será el Centro de Salud.
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la inversión privada es imposible sin un clima de confianza. La libre 
iniciativa económina es garantía de progreso y riqueza para todos.
Es hora de que los inversores se sientan respaldados con la confianza de un 
Gobierno eficaz, que aporte los apoyos necesarios para situar nuestra econo
mía en una nueva dimensión de crecimiento.
Es hora de una alianza para salir de ¡a crisis.
El 28 de octubre es hora de respaldar, con tu voto, el mejor futuro para 
todos.
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En la presentación de la candidatura socialista

Francisco Ramos pidió un voto reflexivo y de compromiso
Pidiendo un voto fruto de la reflexión y del compromiso, y refirién

dose a dos frases de autoría distinta, como Javier Solana y el desconoci
do creador del «Mío Cid», finalizó el candidato número uno del Partido 
Socialista Obrero Español por Toledo al Congreso de los Diputados, 
Francisco Ramos Fernández-Torrecilla, su intervención en el acto de 
presentación de candidatura, que el PSOE celebró en un conocido 
restaurante de nuestra ciudad el viernes pasado y que contó con la 
asistencia de más de un centenar de personas que asistieron al mismo 
por rigurosa invitación, y entre las que se encontraban los miembros 
del Partido de Acción Democrática en Talavera, para los que el señor 
Ramos tuvo palabras agradeciendo su asistencia.

Comenzó el acto con la presen
tación de los candidatos por parte 
"del alcalde de Talavera: para el Se
nado, Manuel Díaz Marta, ingenie
ro, ex diputado y ex senador; Ela
dio Luján Agudo, electricista, te
niente de alcalde del 
Ayuntamiento de Toledo, y Ricar
do Sánchez Candelas, ingeniero y 
aspirante por primera vez a parla
mentario. Para el Congreso, Fran
cisco Ramos, funcionario, ex sena
dor y ex diputado; Jesús Fuentes, 
profesor de Bachillerato, exdiputa
do; Ana María Abascal, ama de ca
sa; Julián Checa, trabajador autó
nomo, y Jiménez Crespo, el más 
joven de los candidatos. «Son hom
bres dispuestos a trabajar y que 
han destacado, como lo ha hecho 

siempre el PSOE, por su honradez, 
a pesar de las calumnias e insinua
ciones que por otros lados se ha
cen, porque a nosotros no nos dan 
miedo las auditorías», señaló el al
calde en su intervención, en una 
clara referencia a la actualidad 
municipal en Talavera.

«España necesita el cambio»

Ricardo Sánchez Candelas, can
didato al Senado, intervino a con
tinuación, señalando que una de 
las cualidades del PSOE es que es 
un partido «cuyos hombres están 
uníaos por ideologías y no por inte
reses». Habló del programa socia
lista calificándolo como «cierta
mente moderado, porque pensa

mos estar en el camino cierto, que 
no es sólo nuestro, sino de todo el 
pueblo español. España necesita 
funcionar y para conseguirlo nece
sita el cambio que propugna el 
PSOE», concluyó en su interven
ción.

Francisco Ramos, candidato nú
mero uno al Congreso, se refirió 
durante casi toda su intervención a 
explicar lo que significaba el eslo- 
gan socialista «Por el cambio». «No 
un cambio que monopolicemos no
sotros —dijo—, sino que sea cosa 
de todos los aue piensen que este 
país puede volver a tener esperan
zas y soluciones a sus problemas.» 
Habló del programa socialista co
mo «moderado, pero coherente y 
pensado, porque hemos tenido bas
tante tiempo para trabajar en él 
mientras los demás se metían los 
unos con los otros». Pidió a los pre
sentes que participaran con el 
PSOE en «esta mayoría para el 
cambio» y rogó que el voto que se 
emitiera el próximo 28 de octubre 
fuera «un voto reflexivo y de com
promiso, de personas dispuestas a- 
arrimar el hombro para conseguir 
el cambio». Saludó el señor Ramos 
Fernández-Torrecilla a los «compa

ñeros del PAD» y terminó citando 
frases de Javier Solana y del «Mío 
Cid»: «El PSOE está preparado pa
ra ganar, pero también para peder» 
y «el pueblo merece tener mejor 
señor que el que ha tenido».

Tras la intervención del candi
dato número uno del PSOE de To
ledo al Congreso de los Diputados, 
los presentes pasaron a degustar 
un aperitivo con el que se ponía 
punto final a este sencillo acto con 
el que el PSOE hizo su presenta
ción electoral en Talavera. Acto 
que tendrá continuación el próxi
mo día 16, con proyecciones de vi
deo por los barrios; el 18, con ac
tuación de Pablo Guerrero y Ja
raíz, en Talavera; el 22, con un mi
tin que contará con la intervención 
de algún miembro destacado del 
partido en Madrid, y el 25, con la 
llegada de la caravana electoral a 
nuestra ciudad e intervención de 
un grupo que bien pudiera ser 
Triana. Durante estos días, y hasta 
el próximo 26, según señaló Jesús 
Fuentes a nuestro diario, la oferta 
electoral del PSOE será explicada 
en 207 pueblos de la geografía tole
dana.

Ante la huelga que inician 
mañana

Los funcionarios 
municipales 
hacen pública 
su postura

El comité de personal del 
Ayuntamiento talaverano, en re
presentación de los funcionarios 

.municipales, ha hecho público 
un comunicado en el que se ma
nifiestan en los siguientes térmi
nos: «Comunicado a la opinión 
pública: Ponemos en conoci
miento de todos los talaveranos 
que los funcionarios y contrata- , 
dos en régimen administrativo 
de este Ayuntamiento iniciamos 
a partir del lunes, día 11 del co
rriente, huelga por período inde
finido.

Lamentamos todas las moles
tias que podamos causarles con 
esta medida, a la que nos hemos 
visto obligados al ser desatenti- 
das nuestras reivindicaciones. 
Esperamos su comprensión y 
apoyo.»

Las declaraciones del alcalde 
de Buenaventura, Rafael Castro, 
aparecidas en nuestro diario el 
pasado 24 de septiembre de este 
mismo año, no parecen haber caí
do demasiado bien entre algunos 
sectores de la localidad, por lo 
que uno de los vecinos, concreta
mente Fernando de Sandez Bláz- 
quez, se ha dirigido a nosotros 
para puntualizar algunas de esas 
manifestaciones.

Se refiere, en primer lugar, 
Sández Blázquez a la pretendida 
reducción de impuestos declara
da por el alcalde de Buenaventu
ra. En esa ocasión, el presidente 
de la Corporación decía que en 
este momento los vecinos tan só
lo tienen que pagar agua, basura 
y desagüe. Por su parte, Sández

Disconformidad de algunos 
vecinos de Buenaventura 
con las declaraciones del alcalde

Blázquez manifiesta que, además 
de esos impuestos, se están pa
gando otros por licencia de obras, 
por circulación de vehículos, por 
utilización de la báscula pública 
y por apertura de establecimien
tos.

Más adelante, Sández Bláz
quez, en contestación a las decla
raciones en las que el alcalde ma
nifestaba que a, lo largo de su 
mandato se habían realizado un 

número importante de obras en 
el pueblo, se refiere a que sí es 
verdad que ha hecho cosas, pero 
cosas tales como la venta de 90 
parcelas para viviendas, que en 
principio iban a contar con agua 
y con luz. Afirma, además, que sí 
tienen agua, pero los residentes 
en la zona aun no tienen luz y 
tienen que procurársela instalan
do generadores por su propia 
cuenta. Además, parece que tam

poco pueden conseguir el título 
de propiedad definitivo.

Otro apartado resaltado es el 
referido a las licencias de obras. 
Con una extensa documentación 
en su poder manifiesta que cuan
do él mismo pidió licencia para 
construir una casa le fue denega
da por el alcalde por no contar el 
expediente con los planos y pro
yectos correspondientes. Poco 
tiempo después sí se dio licencia 

al padre del alcalde, a pesar de 
no contar tampoco con tales do
cumentos, hecho confirmado por 
un escrito del Colegio de Arqui
tectos y Aparejadores de Toledo. 
Denunció esta irregularidad y, 
según declara, ahora parece que 
el alcalde exige minuciosamente 
todo tipo de documentación a los 
vecinos,

Sández Blázquez esgrime una 
larga lista de agravios y actuacio
nes negativas del alcalde de Bue
naventura, y aparte de las ya 
apuntadas destacan algunas, co
mo el hecho de que en determi
nadas ocasiones se haya negado a 
firmar certificados de bonifica
ción de animales, o el haber co
brado impuesto de bicicletas a un 
niño de tres años,

FELIPE GONZALEZ 
en 

TOLEDO
POLIDEPORTIVO MUNICIPAL 

(SALTO DEL CABALLO)
día 12 de octubre, 11,30 horas

VS§TA PSOE Por el cambio
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Comienza una nueva temporada de caza

La apertura de la veda significa dinero 
para el campo toledano

Hoy domingo se apertura una nueva temporada dentro del panorama 
cinegético. Se abre la veda de las especies cazadoras y todo el campo 
toledano será un ir y venir de escopetas tras la pieza codiciada y 
anhelada. La espera de todo un año para aprisionar el vuelo de una 
perdiz y la majestuosa belleza de un venado ha terminado. A partir de 
ahora, la ilusión volátil y la carrera emocionante podrán quedar deteni
das por el disparo certero y oportuno.

Con la apertura de la veda, un 
maná millonario cae sobre la pro
vincia de Toledo, quizá la más im
portante cinegéticamente hablan
do de España. Se dispara el precio 
de los cotos privados, se suman 
cientos de jornales en fechas de ca
zas, y esta giratoria veleta com
puesta de billetes va de una parte 
a otra de nuestro suelo, junto al 
estruendo de las armas de fuego y 
la agonía de la soberbia, especie 
que ha encontrado su trágico desti
no.

De todos los rincones de nuestra 
piel de toro ibérico vendrá la afi
ción. Vascos, catalanes, andaluces, 
riojanos y cántabros se unirán a los 
hombres de la meseta para partici
par en el incomparable marco de 
nuestros montes y serranías. Tam
bién del más allá de las fronteras 
acudirán nacionalidades diferentes 
para sumarse al coro apasionante 
de la caza. Todo un colorista mun
do de escopetas, secretarios, ojea
dores, pisteros, recoveros y guarde
ría se ponen en marcha en la ma
drugada del domingo camino del 
bien custodiado puesto y la mejor 
pagada pantalla. Todo un mundo, 
que nace cada año portador de la 
correspondiente licencia federativa 
para recobrar sobre el pedregoso 
camino y la retorcida senda las ilu
siones que quedaron apagadas un

Consuegra

Gumersindo Moreno González 
secretario general del Senpa
CONSUEGRA. F. Domínguez Ten
dero

La noticia, que viene a refrendar 
por sí misma los méritos y trayec
toria de este consaburense, ha sido 
pronto de dominio público, espe
cialmente entre los agricultores, 
quienes, satisfechos, conocen la va
lía del nuevo secretario general del 
Servicio Nacional de Productos 
Agrarios (Senpa), Gumersindo 
Moreno González. El ministro Gar
cía Ferrero, por orden de 29 de 
septiembre publicada en el «Bole
tín Oficial» con fecha de 2 de octu
bre, «en uso de las atribuciones que 
le están conferidas ha dispuesto su 
nombramiento», que ampliaremos 
diciendo «para la mejora y buena 
marcha de los servicios que se le 
encomiendan». Conocemos al nue
vo secretario general, hemos segui
do paso a paso sus actividades y 
sabemos de su capacidad en la ma
teria y de su tesón y capacidad de 

--------Madridejos ------------ -----------------

Punto negro en
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

¿Qué ocurre en Madridejos —se preguntará el asi
duo lector de nuestro diario— que aparece casi todos 
los días en la triste sección de sucesos de la provincia 
y desgraciadamente con algún accidente mortal?

¿Qué sucede con nuestras carreteras —quiere saber 
el madridejense— que tantas vidas humanas se está 
cobrando?

Nadie se explica, como en plena Mancha, donde las 
llanuras son inmensas, donde las carreteras, principal
mente la Nacional IV, que es donde ocurren casi todos 
los desastrosos accidentes, parecen estar trazadas con 
un tiralíneas, donde el asfalto del pavimento es recien
te, donde no existe el menor bache, donde todo parece 
ser que invita y colabora a la buena circulación, nadie 
se explica, repetimos, que este tramo se haya converti
do en pocos días en uno de los puntos negros de 
nuestra red vial. Pero los datos fríos y escalofriantes 
de los últimos días ahí están. El pasado jueves, Felisa 
Gamarro Sandoval; de sesenta y cuatro años de edad, 
esposa del funcionario municipal jubilado Francisco 
Andrés Gómez y madre de los conocidos hijos Francis
co, policía secreta; Milagros, profesora de EGB, y José 
Luis, estudiante. Doña Felisa se dirigía andando hacia 
el chalet de su hija, circulando por la izquierda de la 
carretera comarcal 400 Toledo-Albacete, cuando fue 
atropellada por el turismo que conducía Miguel Rin
cón, de Madridejos. El acto del sepelio constituyó una 
manifestación del sentir popular. Momentos antes, en

año atrás y ahora vuelven con un 
mayor interés y apasionamiento.

Al nombre mágico de la caza 
volverá a saludarse la afición. Se 
cruzarán abrazos, se recordarán ol
vidados lances y todos abrirán la 
esperanza a la conquista del trofeo 
codiciado e inexpugnable. Por pre- 
dizas y collados, entre portillas y 
rebollos, se escuchará el alocado 
sobrevivir del venado, perseguido 
por la rehala de podencos, que gri
ta en sus talones. Por las quebra
das y ocultas morras, el relámp¿igo 
tembloroso de la «pata roja», bus
cando el punto de escape asustada 
por el grito de los ojeadores. El 
tímido conejo buscará lo más in
trincado del matorral para dejar 
atrás los plomos encendidos que 
buscan agujerear su piel. La rápida 
liebre pondrá alas a la carrera para 
sortear la potente embestida del 
galgo perseguidor. La captura y co
bro del trofeo iluminará el rosto de 
la afición y el regreso al hogar será 
relajante y satisfactorio.

En líneas generales, la tempora
da se presenta esperanzadora. Las 
especies cinegéticas más populares 
han criado bien, a excepción del 
jabalí, que padece una enfermedad 
debida a una falsa peste, que mer
ma las filas de sus agrupaciones 
familiares. La berrera del venado 
ha sido excelente, y el cervuno, que 

trabajo; su «curriculum vitae» res
ponde de ello.

Gumersindo Moreno- González 
nació en Consuegra el día 7 de 
abril de 1936, cursó sus primeros 
estudios en el colegio La Salle-San 
Gumersindo, de Consuegra, pasan
do después a los escolapios de San 
Antón, en Madrid, donde hizo el 
bachillerato, y de allí pasó a la Es
cuela de Ingenieros Agrónomos. 
Sus calificaciones académicas fue
ron en todos sus estudios muy bri
llantes. Sus primeras actividades 
las desarrolló durante ocho años en 
Córdoba, donde goza de gran pres
tigio, dentro de las actividades 
agrícolas y ganaderas. Después fue 
destinado al Ministerio de Agricul
tura, en Madrid, como subdirector 
general de Regulación y Almacena
miento del Senpa, hasta el día 1 de 
abril, que cesó por propia volun
tad, permaneciendo en el Ministe
rio como asesor del ministro José 
Luis Alvarez, a petición de éste.

VILLANUEVA 
DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Como anticipo de lo que puede ser un buen año cinegético, ofrece
mos este soberbio trofeo de jabalí, medalla de oro, abatido por 

José Muñoz la pasada temporada en Los Alares
se ha dejado ver en el monte, está 
bien comido y con cuernas de cali
dad. La perdiz se recupera de su 
trágico pasado año y el conejo no 
ha variado su población sensible
mente, a pesar de la temible mixo- 
matosis.

Hoy, un año más, se abre la veda 
de la caza. El ininterrumpido ciclo, 
que trae dinero a los campos tole-

El día 17 de mayo de este año, y 
promovido por el Senpa, con la to
tal adhesión de todos los organis
mos agrarios de Córdoba y muchos 
otros de provincias, le fue ofrecido 
un homenaje en Madrid, al que 
concurrieron un millar de agricul
tores y miembros de la CaTñaras 
Agrícolas, destacando una nutrida 
representación de Córdoba y Tole
do.

Está casado con Anita Nevado 
Morales y tiene un hijo de trece 
años. A sus cuarenta y seis años, y 
tras haber alcanzado estas metas, 
presupone ya una valía que quere
mos hacer manifiesta y que redun
dará muy mucho en beneficie) del 

. campo español, pero, sobre todo, 
en las posibilidades agropecuarias 
de la región. Para Toledo y para 
Consuegra no deja de ser un gran 
honor, por lo que nos felicitamos 
de ello y desde estas páginas le 
deseamos acierto en su gestión y, 
por ende, la más sincera enhora
buena.

la red vial
la misma carretera, Angel Gómez Ferrer, de Madride
jos, que conducía una bicicleta, fue arrollado por un 
turismo. Fue asistido en el puesto de primeros auxilios 
de la Cruz Roja y trasladado a la residencia de la 
Seguridad Social de Toledo.

Pero es más, durante el mes de septiembre, en la 
carretera nacional IV, Madrid-Cádiz, en un tramo no 
superior a los 25 kilómetros, han ocurrido doce acci
dentes. En estos doce accidentes ha habido 42 heridos 
graves y 14 leves. En los mismos accidentes han perdi
do la vida ocho personas. Lo. triste del caso es que en 
casi todos los doce accidentes la causa que ha motiva
do las coaliciones han sido fallos humanos. Precisa- • 
mente, como antes decíamos, cuando todo invita a la 
buena circulación, parece ser que el conductor se con
fía, pisa demasiado el acelerador y ocurren estos 
desagradables accidentes. El puesto de primeros auxi
lios de la Cruz Roja de Madridejos, que ha atendido 
con diligencia a todos estos accidentes, acaba de reci
bir de la Asamblea Suprema, por medio de su boletín, 
una felicitación por la innegable colaboración que ha 
prestado en todos los accidentes, principalmente en 
uno de ellos, en el que tuvieron que atender a 23 
heridos, todos ellos ocupantes de un autocar lleno de 
obreros. Cruz Roja, aunque agradece esta felicitación, 
agradecería muchísimo más el no tener que intervenir 
en ningún accidente. Esta institución, durante el mes 
de septiembre, ha realizado 48 salidas con sus ambu
lancias y ha prestado más de un centenar de servicios.

daños proclamando las exquisite
ces de nuestros frutos cinegéticos. 
La cosecha cazadora empieza ya. 
Suerte para todos, y atención a las 
armas y a los fatídicos accidentes 
que pueden derivarse del uso de 
las mismas. Toda precaución es 
poca.

J. H. PONOS

Gumersindo Moreno González
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IMPORTANTE 
EDITORIAL

Ofrece puesto de colaborador en su 
departamento de ventas a crédito 

Para Toledo y Talavera de la Reina 
Indicar experiencia comercial y teléfo
no. Información: Señor Molinero.
Francisco Silvela, 46. Madrid-6

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera 

CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo conejo, 

perdiz y liebre 
PRECIO: 11.000.000 ptas. 

URGE VENDER 
Telf. (925) 80 70 76 
Talavera de Ja Reina

r Villanueva
de Alcardete

Piedad Quintanar 
Agenjo, única 
mujer dedicada 
a la mecánica

Esta joven y atractiva mujer 
de diecisiete años sueña en con
vertirse en una de las personas 
que mejor puedan dominar to
do lo relacionado con el mundo 
del motor. Quizá sea la única de 
la zona que esté profundamente 
interesada en conocer todo lo 
relacionado con la mecánica en 
general.

Dejó los estudios en octavo 
de EGB porque su obsesión era 
la mecánica. Lleva varios meses 
trabajando en el taller de su pa
dre, realizando todo tipo de tra
bajos; estudia por su cuenta los 
pormenores más característicos 
del estómago del motor, así co
mo ayuda a recomponer las pie
zas, que anteriormente fueron 
desprovistas de las respectivas 
partes que componen cualquier 
vehículo que se encuentra en el 
taller.

«Por ahora no tengo inten
ción de asistir a ningún cursillo 
para aprender, pues mi padre 
me puede enseñar todo», mani
festó a YA de Toledo. Por otro 
lado, insistió que desea llegar 
lejos, conocer a fondo las «tri
pas» de la mecánica y, si es po
sible, vivir de ella.

Por otra parte, entre la am
plia gama de sus apetencias 
destaca la lectura, ya que consi
dera la cultura como arma pro
picia para la educación y el res
peto. ’

SEÑOR, SEÑORA
Si vive usted eñ Toledo o Tala- 

vera de la Reina, dispone de tiempo 
libre y desea aumentar sus ingre
sos, le ofrecemos un interesante 
trabajo de reparto y cobro para 
atender a nuestros clientes fijos y 
habituales.

Los interesados deberán escribir 
al apartado de Correos 50.282 de 
Madrid, indicando:

★ Nombre y apellidos.
★ Dirección.
★ Teléfono.
★ Horas libres que dispone. "
★ Edad.
★ Ocupación habitual.

Indicando, además: REFERENCIA 
«AGENTES»

RELAJACION Y

CONTROL MENTAL
(Método J. Silva)

PROXIMO CURSO, por el profesor V. Espinosa, los días 
16, 17, 23 y 24 de octubre, de 9 a 22 horas, en el 

CASINO DE TOLEDO (plaza de la Magdalena)
Método científico para descubrir la facultades de la mente, subcons
ciente, aprender a relajarse y eliminar las tensiones, «stress», insom
nios, jaqueca, complejos, depresiones, tabaco, alcohol, obesidad, 
enfermedades psicosomáticas... .
Para conocerse mejor, tener seguridad en sí mismo y éxito en 
el amor, las relaciones humanas, los estudios, el trabajo, los 
negocios...
ENTRADA LIBRE a las dos conferencias de introducción:
— El viernes 15 de octubre, a las 20 horas, en el SALON DE ACTOS 

de la CAJA PROV. DE AHORROS (palacio de BENACAZON). 
TOLEDO.

— El sábado 16, de 9 a 13 horas, en el CASINO DE TOLEDO.
Para más información: Teléfonos 22 65 52 y 22 26 34
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....  .... ............Toledo, hoy
A LAS 11:
•Ciudad deportiva Salto del Caba
llo— Inauguración de la pista de 
atletismo provincial. A PARTIR DE 
LAS 10: „ • , *
•Palacio Tavera.— r ena de Artesa
nía. Día de Ciudad Real.
A LAS 17:
•Pistas del Centro Nacional de Reha
bilitación de Parapléjicos.— III 
Trofeo Diputación Provincial de 
Baloncesto en Sillas de Ruedas: 
0‘Trasmo, de La Coruña, contra Pe
raleda, de Toledo.

A LAS 18,30: u
•Pistas del Centro Nacional de Reha
bilitación de Parapléjicos.— 
III Trofeo Diputación Provincial de 
Baloncesto en Sillas de Ruedas: 
Club Baloncesto Albacete contra C. 
B. Tizona, de Burgos.
A LAS 20:
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Sede central, calle Talavera, 
s/.n.)— Concierto de clausura: Or
questa de Cámara Española. Direc
tor: Víctor Martín.

Para el lunes 
A LAS 10,30: 
•Polideportivo cubierto municipal.— 

______________Toledo,

10 de octubre de 1536: Francis
co de Borja junto al poeta 
Garcilaso.
Hoy, fiesta de San Francisco 

de Borja, conviene recordar su 
amistad con Garcilaso. Sus vi
das fueron paralelas. Borja era 
un asceta seglar dentro de su 
agradable cortesanía, Garcilaso 
un poeta que arrebataba los co
razones.

Por estas fechas, Garcilaso 
estaba herido de muerte en Ni
za —le quedaban cuatro días de 
vida— y Francisco le prodigaba

III Trofeo Diputación Provincial de 
Baloncesto en Sillas de Ruedas: Fi
nal para tercer y cuarto puesto.
A LAS 18:
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón)— Oleos 
de Angel González Parras.
A LAS 18,30:
•Polideportivo cubierto municipal.— 
III Trofeo Diputación Provincial de 
Baloncesto en sillas de Ruedas: gran 
final entre los equipos vencedores 
día anterior.
A LAS 19,30: «Cámara Oficial de 
Comercio e Industria. (Plaza de San 
Vicente, 3.)— Curso de formación 
de jefes administrativos.

EXPOSICIONES
•Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la Funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado. 
•Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

ayer_______________

todos sus cuidados.
Medio inconsciente le dijo 

Garcilaso: escribe mis últimos 
versos y Borja escuchó; «¡Oh 
dulces prendas, por mi mal ha- 
liadas, / dulces y alegres cuando 
Dios quería / juntas estáis en la 
memoria mía / y en ella con mi 
muerte conjuradas». Iba dirigi
do a su esposa y a sus hijos.

Francisco de Borja percibió 
el primer golpe de la divina gra
cia ante el lento morir de su 
entrañable amigo.

Clemente PALENCIA

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 4, sesión infantil: «Estoy con 
los hipopótamos». A las 6, 8,15 y 
10,30: «Ausencia de malicia». Mayo
res 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,30: ‘Cristóbal Colón, de 
oficio... descubridor». Todos los pú
blicos.

Teatro Rojas. (Plaza Mavor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 5,30, 8 y 
10,30: «Chacal». Mayores 18 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Cuatro locos buscan manicomio», 
de Rafael Gordon. Todos los públi
cos.

Cineclub infantil Santa Bárbara. 
(Calle de la Iglesia, 6.)— A las 4,45: 
«La guerra de los botones».

LUNES
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: «Adulterio 
nacional». Mayores 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,30: «Cristóbal Colón, de 
oficio... descubridor». Todos los pú
blicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5,30, 8 y 
10,30: «Chacal». Mayores 18 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— Cerrado.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

973

Farmacias
TOLEDO

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plata, 23 (hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).

TALAVERA
María del Carmen Jiménez 

Bosch.— Santa Teresa, 78 (hasta las 
diez).

Dionisio Fernández Lahera.— 
Avenida del Príncipe, 23 (toda la 
noche).

LUNES
TOLEDO

María del Rosario Sánchez Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16 (hasta 
las diéz).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).

TALAVERA
Eduardo Zaragoza García.— Ce

rería, 26 (hasta las diez).
María Isabel González Menén- 

dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
(toda la noche).

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 10,3 gra

dos a las 7,50 horas. Temperatura a 
las 13 horas: 19,4 grados. Humedad 
relativa del aire a las 13 horas: 50 
por 100. Presión atmosférica del ai
re a las 13 horas: 716,8 milímetros.

El día de ayer transcurrió con 
nubosidad variable y viento flojo, de 
componente W.

Datos astronómicos para hoy.— 
El Sol sale a las 7,21 horas; se pone 
a las 18,45 horas. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. '

___ Nacimientos, 
matrimonios

y defunciones
Nacimientos: Sonia, hija de Feli

pe Rama y Felipa Ramírez; Isabel, 
hija de J<>sé Antonio Ruiz y María 
Paz García; Pablo, hijo de Pablo 
García-Alonso y Mercedes Martí
nez; Ana Isabel, hija de José Luis 
Sanz y María de los Dolores Nombe- 
la; Daniel, hijo de Antonio Píriz e 
Isabel Barrades; Diego, hijo de José 
Cuesta y Ana María Moreno; Sergio, 
hijo de Martín Eusebio García y 
María del Sagrario González; Car
los, hijo de Demetrio Velasco y Ma
ría Elena Alia; Alberto, hijo de An
gel Castellano y María Jesús de 
Roa; Lorena, hija de José Almen
dros y Encarnación Fernández; Luis 
Miguel, hijo de Jesús Bautista y En
carnación Arellano; Pedro Luis, hijo 
de Hilario Luis Olías y Caridad Ro
mero; Francisco Javier, hijo de 
Francisco Arroyo y Julia Esperanza 
Fernández; Inés, hija de Miguel Pe- 
rea y María Purificación Fernández; 
Erica, hija de Andrés López y María 
Isabel Carrillo; Sergio, hijo de Pedro 
Santiago y Lucía Pérez.

Defunciones: Mario de los Reyes 
López, de 44 años, y Antonio Hidal
go Rosillo, de 52.

de trenes
’ Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22*(A), 6,50 (P).
(P)’ 10,20 (A)’ 11,55 

(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

t

Don Angel Megía Pérez
Falleció en Madrid el día 9 de octubre de 1982

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.
Su esposa, Rosario Martín; hermana, Gregoria; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.

El funeral que se celebrará mañana lunes, día 11 de octubre, a las siete de la tarde, en la iglesia 
parroquial de Santa María, en Ocaña (Toledo), será aplicado por el eterno descanso de su alma.

¡URGENTE!
Preciso personas para trabajo 
fácil, tiempo libre total. 
• Mayores veintidós años. • No 
vendedores. • Ganancias de 
60.000 a 100.000 pesetas. Se

ñor Cervantes
(91) 247 30 73 - 248 80 08

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tel. 22 33 68. TOLEDO

AYUNTAMIENTO 
DE ORGAZ

El Pleno de la Corporación, en sesión ordinaria 
celebrada el día 26 de julio de 1982, aprobó por 
unanimidad, y de forma INICIAL, el proyecto de 
urbanización del sector 10 de las Normas Subsi
diarias.

Lo que se expone al público para que, en 
término de un mes, puedan interponerse las re
clamaciones que se tengan por convenientes.

El Pleno de la Corporación, en sesión ordina
ria, celebrada él 27 de septiembre de 1982, apro
bó por unanimidad, y de forma PROVISIONAL, el 
proyecto de Urbanización del sector 10 de las 
Normas Subsidiarias.

Lo que se expone al público para que, en 
término de un mes, puedan interponerse las re
clamaciones que se tengan por convenientes.

Orgaz, 4 de octubre de 1982.— El alcalde, 
Fdo. Enrique Cano Torres.

USTED PUEDE TRA
BAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales trico- 
tando, ¡sea hombre o mujer! Le da
mos trabajo asegurado. Le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis. 

¡VISITENOS!
Bajada Pozo Amargo, 13. Teléfo
no 21 07 76. Toledo. Santa Tere
sa, 36. Teléfono 81 62 88. Talave

ra de la Reina

DON LUIS RODRI
GUEZ ESTEBAN, 
traumatólogo de la 
ciudad de Toledo, ha 
obtenido el título de 
Doctor en Medicina 
por la Universidad de 
Salamanca con la ca
lificación de sobresa
liente «cum laude».

DOLORES 
CORONADO

STAND N.*23

“LA INMACULADA CONCEPCIÓN”

ALFARERÍA EN GENERAL

Especialidad en Botiios Populares y Abtísticos •

Taller: Norte, 9 - Tele. 13 08 73 (part. 1309 48) □ CAÑA

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

EDICTO
Aprobado por la Comisión municipal permanente, cele

brada el día 28 de septiembre del año actual, el PADRON 
DE CONTRIBUYENTES DE LA TASA MUNICIPAL POR 
PRESTACION DEL SERVICIO DE ALCANTARILLADO co
rrespondiente al año 1982, queda expuesto al público en 
la Administración de rentas y Exacciones de este Excmo. 
Ayuntamiento, durante el plazo de QUINCE DIAS hábiles 
a partir del siguiente en que se publique este anuncio en 
el «Boletín Oficial de la Provincia».

Lo que se hace público para general conocimiento, a fin 
de que por los interesados puedan ser formuladas las 
reclamaciones y observaciones que se estimen conve
nientes.

Talavera de la Reina, 29 de septiembre de 1982.—El 
alcalde.
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Esta tarde, ante el Portuense

El Talavera, a aligerar su carga de negativos
Cecilio y Martínez serán novedad en la alineación inicial

Con la sana intención de aligerar la carga de negativos que hay en 
su casillero viajó ayer el Talavera hacia Puerto de Santa María, en 
donde esta tarde juega su sexto partido del campeonato liguero 
precisamente ante el equipo local, el Portuense, a partir de las cinco. 
En la expedición talaverana no estarán Benito, Pérez González ni Del 
Rivero, los dos primeros por encontrarse aún lesionados, y Carlos del 
Rivero por haber solicitado permiso del club, ya que una hermana 
suya contrae matrimonio esta mañana. La alineación ya está casi 
perfilada y no diferirá mucho de la que ya en nuestra edición de ayer 
anticipábamos a nuestros lectores: Ortiz, Juan, Manolín, Iglesias, 
Anero, Quique, Conde, Cecilio, Quiñi, Ayúcar y Martínez.

Manolín, que sufrió un tirón en 
el entrenamiento del jueves, está 
completamente recuperado, al re
vés de Benito, que en el entrena
miento corrió como el que más, pe
ro al final se resintió de su lesión y 
no estará, por tanto, en el grupo de 
expedicionarios. Aguiar, Bernabéu, 
Javi y Trigueros son los que com

El Portuense, un difícil escollo
tenido en toda su trayectoria como club de fútbol, es 
el prestigio que goza de formalidad y bien hacer al 
nivel de la categoría en que se desenvuelve en el 
aspecto económico, muy modesto presupuestariamen
te, sólo tiene 25 millones esta temporada, nunca ha 
dado un escándalo ni con pagos, ni atrasos a los juga
dores en todo este capítulo que es norma habitual, por 
desgracia, en buena parte de los clubs nacionales; 
Sosee un patrimonio sensacional, como es el estadio 

osé del Cubillo, de su propiedad, y aunque arrastra 
un pequeño déficit, incluso está previsto para esta 
misma temporada también uno de cinco millones, sue
le solucionar el equipo directivo actual que se mantie
ne estable y apreciado por propios y extraños, cosa 
rara en este mundillo baíompédico, aunque los medios 
a veces sean un tanto drásticos, pues consisten en 
desprenderse de jugadores que ha logrado fabricarse a 
base de mimo y de cuidar la cantera y con los cuales 
la organización deportiva suele perder, no cabe duda, 
porque se van los mejores puntales importantes: los 
Viñas, Zunzunegui y Carmelo, por citar los tres últi
mos traspasos del Racing Portuense, salvaron en su 
día los números rojos.

A. GUTIERREZ

El encuentro entre Portuense y Talavera, que coin
ciden por primera vez en categoría regional, aparte la 

* anécdota de ser un choque inedito, tiene el interés de 
comienzo de temporada, donde los equipos están ter
minando el rodaje propio de este inicio de calendario 
y no acaban de mostrar su auténtico plumaje en todo 
su esplendor, sino un pelillo incipiente o algunas pelu
sas, según qué casos. Concretamente, el rival del Tala- 
vera en este encuentro de liga, el Racing Portuense es 
su nombre completo, está afianzándose en su rendi
miento cada jornada y después de una discreta 
pretemporada, donde tuvo buenos resultados precisa
mente en tierras castellanas, venciendo en el Trofeo 
Ciudad de Zamora al conjunto de esta capital y al 
Falencia; no tuvo, sin embargo, un feliz inicio en la 
Liga, siendo goleado en sus primeras salidas, perdien
do üh punto ante el Lotea en propio feudo en un 
desgraciado encuentro, en donde la suerte estuvo de 
parte del conjunto visitante. No obstante, antes decía 
que las últimas jornadas indican una recuperación, y 
así puede interpretarse la victoria ante el Granada, 
que llegó al estadio José del Cubillo encabezando la 
clasificación y salió derrotado y con la cabeza perdida, 
y ese empate a cero en Torrejón la pasada jornada.

Un capítulo destacable del Racing Portuense man

Primera regional ordinaria

Sonseca-Santa Bárbara y Legamar-Asland, 
lo más destacado de la jornada de hoy

Sonseca se prepara para el en-, 
cuentro más importante de la 
primera ordinaria, grupo IV, en
tre el equipo de Sonseca y el San
ta Bárbara. La cosa no es nada 
fácil. De momento, los últimos 
compromisos de los muchachos 
de Carlos Barroso no han sido 
nada positivos: el Sonseca no pu
do ni con Las Pedroñeras ni con 
Mota del Cuervo, que les dieron 
sendos duros golpes.

El «mister» sonsecano, Carlos 
Barroso, está bastante preocupa
do con lo que pueda pasar con la 
visita del Santa Bárbara: «Es el 
equipo más fuerte, detrás del de 
Las Pedroñeras, pero, de todas 
formas, creo que no vamqs a dar 
tantas facilidades como en los 
anteriores partidos.» El proble
ma, además, reside para Barroso 
en que «os hemos encontrado con 
el partido resuelto en nuestro 
perjuicio en los primeros quince 
minutos, y eso desmoraliza a 
cualquiera». '

Marcial García Arroyo anuncia cambios

«Algunos jugadores necesitan 
una cura de humildad»

Lozano, José Luis, Pagés, Bermúdez y Rafa, para dos puestos

Muchas dudas tiene Marcial 
García Arroyo, entrenador del C. 
D. Toledo, a la hora de decidir los 
once hombres que saltarán hoy, a 
partir de las 4,30 de la tarde, al 
césped del campo municipal para 
enfrentarse al equipo madrileño 
del Villaverde. Sin embargo, algo 
que está claro es que habrá sorpre
sas en el centro del campo, porque 
el técnico toledano piensa en una 
cura de humildad para algunos de 
los hombres que actuaron el pasa
do domingo en esta demarcación.

De momento, Fernando es segu
ro en la puerta, y la defensa sera la 

pletan la lista de viajeros que ayer 
al mediodía salieron de nuestra 
ciudad con destino a Puerto de 
Santa María. Entre los integrantes 
de la expedición, en la que Carlos 
Martínez no puede contar más que 
con los defensas justos que saldrán 
en el once inicial, existía moderado 
optimismo de cara a esta confron

Se pensaba alinear para este 
partido a Santos, hasta ahora ter
cer guardameta del Parla, pero la 
gestión no ha concluido total
mente, ya que hay otros clubs 
que quieren nacerse con los servi
cios de este jugador, como el 
Fuenlabrada y el Moscardó.

Las alineaciones serán las si
guientes: Por el Sonseca jugarán 
Pepe, Flores, David, Jorge, Mi
guel, Javi, Pablo, Verdugo, Teófi
lo, Torres o Esteban o Jesús. Por 
el Santa Bárbara se alinearán 
Ramón Ocaña, Arturo César, Pa
rra, Valentín, Juli, Miguel Angel, 
Briones, Guti y Ceju. Los mismos 
que jugaron el otro día contra el 
Toledo, en donde aguantaron el 
0-0, a excepción de Guti, que no 
lo hizo el jueves, ocupando Cano
rca su puesto.

A las cuatro y media, pues, 
empezará hoy el derby, en el que 
los dos equipos deben cuidarse 
para estar en condiciones de par
ticipar el martes en los partidos 

clásica, es decir, Leiva, Michel, 
Carlos y Espinosa. En ataque, 
Marcial variará la táctica del 4-4-2 
que ha venido empleando y situará 
a tres hombres en punta: Arroyo, 
Manolo I y Prisci. Donde sí habrá 
problemas es en el centro del cam
po, donde hay cinco hombres que 
aspiran a dos puestos, ya que el 
tercero lo ocupará, con seguridad, 
Manolo I. Descartados Alfredo y 
Roberto, ligeramente tocados, José 
Luis, Pagés, Lozano, Rafa y Ber
múdez son los candidatos para las 
dos plazas que faltan en el centro 

tación, pues entre la plantilla blan
quiazul se da como seguro que, 
aunque costará mucho conseguirlo, 
en Puerto de Santa María quedara 
al menos uno de los dos negativos 
que ahora tiene el equipo desde la 
jornada inicial y a la visita al cam
po del Prado, del Algeciras.

Carlos Martínez, preparador 
blanquiazul, participa también de 
este optimismo y confía en el buen 
juego de sus hombres, que, una vez 
advertidos durante esta semana 
para que lo del domingo pasado no 
vuelva a ocurrir y no haya bache en 
las filas talaveranas, están perfec
tamente mentalizados para afron
tar este encuentro con garantías de 
éxito. Y eso que también todos sa
ben que la empresa no va a ser 
fácil.

de vuelta de la copa de aficiona
dos.

Complicado partido el que tie
ne que afrontar el Asland, que 
comenzó la competición muy 
bien. Ahora, esta mañana, se en
frenta en Leganés ante el Lega- 
mar, equipo que comanda la cla
sificación del grupo I. A pesar de 
la teórica dificultad, Alfonso 
García Gambín no tiene especial 
temor a este rival. Todos son difí
ciles para él y si preocupa más 
este encuentro es precisamente 
porque es el que se juega hoy.

La alineación con la que inten
tará sorprender y arrebatar el li
derazgo al Legamar será: M. An
gel, Manolo, Del Campo, Castro, 
David, José Manuel, Román, 
Leo, Angel, Amador o Simón y 
Javi. Más que una duda, el dile
ma Amador o Simón depende de 
las características de cada uno: 
Amador da más rapidez al equi
po, pero baja menos. Simón ofre
ce más seguridad, pero es menos 
ofensivo.

del campo. Ño obstante, las posibi
lidades van a oscilar entre los tres 
primeros, porque Marcial no está 
muy contento con el rendimiento 
de Rafa y Bermúdez.

En lo que se refiere al Villaver
de, el preparador del Toledo no 
conoce nada, pero, «a priori», con 
sólo dos puntos en la tabla, parece 
un rival bastante asequible. No 
obstante, la labor de Marcial Gar
cía Arroyo durante esta semana no 
se ha centrado en el conjunto opo
nente, sino en hacer olvidar a sus 
muchachos que lo de Guadalajara

La Escuela de Vuelo sin Motor 
de Ocaña, una ilusión de muchos, 
al alcance de todos

Ocaña, es probado por nuestro compañero. La belleza y la 
seguridad de este deporte — en dieciocho años de existencia no 
ha habido que lamentar ningún accidente— hacen de él una 

aconsejable actividad

Nada más apasionante y placentero que verse suspendido en el 
aire por el fenómeno atmosférico de las térmicas y en la que su 
capacidad y técnica te hará permanecer largas horas en la más 
absoluta paz y tranquilidad.

En una tarde espléndida, en la 
que el sol brillaba con fuerza, que 
invitaba a pasear, nos desplaza
mos a la Escuela de Vuelo sin 
Motor existente en esta localidad 
ocañense para conocer de cerca y 
tomar contacto directo con la ac
tividad deportiva que se está rea
lizando y que, afortunadamente 
para infinidad de aficionados, es
ta escuela lleva efectuando desde 
hace más de dieciocho años.

Sí, queridos lectores de YA, 
más de dieciocho años, aunque 
para algunos parezca que fue 
ayer o hace unos años cuando se 
empezaba a construir el primer 
hangar o se alisaban los terrenos 
para construir la pista de aterri
zaje, y que hoy cuenta con dos 
formidables pistas, una de 1.000 
por 100 y otra, más pequeña, de 
900 por 100, así como de dos es
pléndidos hangares que albergan 
en su interior una dotación celo
samente cuidada de veleros, mo- 
toveleros y avionetas de arrastre.

De una forma cordialísima so
mos recibidos por el director de 
esta escuela, el comandante Ra
mos, quien nos puso al corriente 
de todos los pormenores de este 
curso, así como de los aspectos 
técnicos que en la actualidad 
cuenta esta ya famosa escuela de 
Ocaña.

—¿Qué curso se está impar
tiendo en estos momentos?

—Estamos realizando un curso 
para el título C y perfecciona
miento. Este es mixto y partici
pan 22 alumnos de ambos sexos 
para el C y ocho lo hacen en cali
dad de perfeccionamiento o en
trenamiento, significándoles que 
algunos de ellos consiguieron el 
título C en esta escuela.

—¿Con qué capacidad cuenta 
la escuela?

—En la actualidad disponemos 
de 36 plazas, repartidas de forma 
que 30 de ellas la ocupan hombres 
y seis mujeres.

—¿Cuántos mandos o profeso
res imparten el curso?

—El número de ellos oscila se
gún las temporadas, éste lo com
ponen siete.

—¿Considera, comandante, 
que el importe de estos cursos 
está al alcance de cualquier per
sona?

fue un accidente del fútbol que tie
ne que ser olvidado. Así, pues, el 
Toledo intentará mañana sumar 
dos nuevos puntos para congra
ciarse con la afición y no descolgar
se de los equipos de arriba en la 
tabla, ya que el domingo se enfren
ta al Urbis, un equipo flojo y que 
puede permitirle al conjunto verdi
blanco una ocasión propicia para 
lograr positivos.

Luis NIETO

—Bueno, sinceramente, creo 
que sí, ya que piensen que por 350 
pesetas una persona realiza tres 
comidas al día, y si lo multiplica
mos por 35 días, que es la dura
ción del curso, nos salen 12.250 
pesetas, a las que sólo hay que 
incrementar 600 pesetas en con
cepto de seguro. Como les decía, 
creo que por unas 13.000 pesetas 
cualquier persona puede realizar
lo, ya que está dentro de un coste 
razonado.

Por último, y para todos los 
aficionados a este bello deporte, 
el director de esta escuela nos 
enumera los aparatos que dispo
nen para estos cursos, y que son 
como niños mimados por profe
sores y alumnos: el conocido y 
famoso Blanik, Swallon, Pirat, 
Twyng, Astic, Foka, K-6 y los 
motoveleros Spaz y las avionetas 
Dornier y Rally 235, de cuyos 
nombres pedimos a nuestros lec
tores perdonen la incorrección 
ortográfica de algunos de ellos.

Hablamos ahora con el coman
dante Salinas, jefe de vuelos, 
quien nos informa que el curso se 
está realizando al 100 por 100, ya 
que tan sólo dos días se ha dejado 
de volar, uno por niebla y otro 
por lluvia.

—¿Está adquiriendo este cur
so los objetivos previstos?

—Indudablemente que sí, ya 
que todos los alumnos tienen una 
buena disposición de aprender y 
las enseñanzas son recogidas per
fectamente por todos. Estoy con
tento, en líneas generales, no sólo 
por su comportamiento, sino por 
el resultado del aprendizaje.

Mientras esperamos que los 
alumnos finalicen sus últimos 
minutos de vuelo, mi compañero 
de redacción y antiguo alumno de 
esta escuela es invitado a un cor
to vuelo por el comandante Alba- 
lá, un gran especialista que se en
cuentra en posesión del récord de 
España de altura, momento que 
aprovecho para charlar con algu
nos miembros del servicio de 
bomberos, quienes me informan 
que en los dieciocho años de exis
tencia de esta escuela, jamás han 
tenido que intervenir en ninguna 
tarea propia de su profesión.
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Dolores Coronado:
«Las ferias son los grandes 
escaparates de los artesanos»

Dolores Coronado junto, a su peculiar torre de la catedral

Dolores Coronado, la alfarera de Ocaña, fue una de las primeras 
artesanas de nuestra región en elevar de categoría al barro. Ella 
comenzó a firmar sus botijos, sus cántaros, sus pájaros y macetas, y 
desde entonces su nombre se identificó con unas formas concretas y un 
color, el blanco de su barro. Gracias a ella la alfarería regional ha 
estado presente en los grandes acontecimientos artesanos.

—¿Qué tal ve este año la Feria 
de Artesanía?

— En principio, yo me siento op
timista, siempre hay que venir con 
ese espíritu a cualquier demostra
ción artesana, luego, a lo mejor, 
tenemos menos éxitos que otros 
años, pero eso no se pue.de decir 
hasta el final. En principio, me 
siento satisfecha por el hecho de 
que este año las ventas sean al de
talle, al fin y al cabo yo debo hacer
lo así. Si otros años nos hubiesen 
dejado vender de este modo, se hu
biesen vendido más piezas.

—¿Qué opinión le merecen las 
demostraciones de artesanía?

—Hay que reconocer que siem
pre son positivas, son un gran esca
parate que permite ver qué es lo 
que estamos haciendo los diferen
tes artesanos. Estas muestras nos 
sirven de motivación para seguir 
creando y a la vez que admirarnos.

—Desde su última presentación 
en Toledo, hace un año, ¿qué ha 

i estado haciendo?
I —Trabajar, como siempre. Aun

que todos los años me propongo no 
trabajar tanto, luego no lo puedo 
evitar y siempre estoy pegada al 
torno. A mí me pasará lo que a 
Agustina de Aragón, que me mori
ré al pie del cañón, en mi caso, 
pegada al barro. De todas formas, 
para la feria siempre preparo algo 
especial, este año he traído una re
producción de la Cibeles y otra de 
la torre de la catedral de Toledo.

—Dolores,' el año pasado vino a 
la feria con, su torno, ¿por qué este 
año no lo ha traído?

—En primer lugar, porque al 
Utilizarse el interior de los patios 
para colocar stands, pues no tenía 
sitio y no he podido instalarlo. Por 
otra parte, para mí Va a ser más

cómodo. Yo me siento feliz cuando 
estoy con las manos llenas de barro 
y si hubiese tenido el torno no es
taría tranquilamente sentada aquí 
en la feria.

—Finalmente, ¿se puede vivir de 
la alfarería?

—Esta es la pregunta de siem
pre, los artesanos no queremos ga
nar dinero, nosotros nos conforma
mos con salir adelante con nues
tros trabajos. Yo no soy una perso
na ambiciosa, sino que lo único que 
quiero es que se me pague mi- 
trabajo y que la gente comprenda 
que nuestras obras no son trabajo 
ae unas máquinas, sino de unas 
personas, por lo que creo que en 
ocasiones los precios que fijamos, 
aunque sean altos, son los justos 
para el tiempo que empleamos en 
nuestras obras.

Los parados tendrán preferencia 
para trabajar en obras de interés general

La Dirección General de Empleo, con fecha 19 de agosto, dictó 
una resolución para fomentar el empleo mediante ayuda a las 
corporaciones locales en la ejecución de obras y servicios de interés 
general. De momento en la Oficina de Empleo toledana no se ha 
recibido ninguna solicitud al respecto, si bien ha habido muchas 
corporaciones que tras recibir un escrito del Gobierno Civil infor
mándoles del tema, han solicitado de dicha Oficina más detalles
sobre dicha resolución.

En la misma se establece que 
el Instituto Nacional de Empleo 
subvencionará entre el 40 y el 
100 por 100 de los costes totales 
de mano de obra, incluida Segu
ridad Social, en la ejecución de 
obras y servicios locales que utili
cen trabajadores en situación de 
desempleo. Las condiciones que 
han de reunir los proyectos a 
subvencionar por este concepto 
son, entre otras, que se trate de 
obras y servicios de interés gene
ral: que se ejecuten en régimen 
de administración directa o que 
en el caso de adjudicación a un 
contratista éste se comprometa a

cumplir las directrices de esta re
solución; que la mayor parte del 
presupuesto se destine a mano de 
obra; que el personal empleado 
corresponda al menos un 75 por 
100 a trabajadores en desempleo 
o personas demandantes de pri
mer empleoj inscritas en las co
rrespondientes oficinas, y, por úl
timo, que la duración sea de me
nos de un año o al menos de la 
mitad de duración prevista ini
cialmente.

Una vez analizados los requisi
tos cabe destacar la amplitud del 
tema siempre y cuando las obras 
tengan interés general y, por en-

Hay 16.741 personas sin trabajo

Durante septiembre aumentó 
ligeramente el paro en Toledo

El desempleo ha aumentado en la provincia de Toledo en cerca de 
300 personas durante el mes de septiembre respecto a agosto. No 
obstante, haciendo un breve estudio comparativo con el año anterior,' 
es preciso anotar que el paro ha disminuido algo cuando la tónica a 
nivel nacional fue la de un crecimiento constante.

En la provincia de Toledo hay en la actualidad 16.741 parados 
inscritos en las oficinas del Instituto Nacional de Empleo. Desglosado 
por sectores, el desempleo es el siguiente: agrícola, 1.155; industrial, 
4.476; construcción, 5.604; servicios, 2.546, y sin empleo anterior, 
2.960.

En la Dirección Provincial de Trabajo han expresado a YA de 
Toledo .que el incremento experimentado respecto al mes de agosto, 
en que había 16.442 desempleados, se debe seguramente a las nuevas 
altas que se producen por estas fechas al estar próximo el comienzo 
de la fabricación del mazapán; las fábricas exigen a sus posibles 
contratados que se inscriban en el INEM para cumplir lo ordenado 
por la ley laboral y para beneficiarse de las bonificaciones que tienen 
por contrataciones temporales.

Como decíamos más arriba, resulta alentador el hecho de que 
mientras en 1981 había en la provincia de Toledo 16.837 parados, un 
año después, en septiembre, hay registrados 16.741. La secretaría 
provincial de la Dirección de Trabajo no pudo decirnos, en cambio, el 
número de desempleados que cobraban el subsidio del paro, pues, 
como se sabe, tiene un tiempo límite de duración.

de, la amplia posibilidad que se 
les ofrece a las corporaciones lo
cales para paliar en parte los pro
blemas del paro. Claro está que 
al correr el equipamiento de ma
terial por cuenta de- los ayunta
mientos éstos deben tener una 
partida presupuestaria prevista o 
en último caso disponible.

En cuanto a los requisitos que 
deben presentar las corporacio
nes locales que pretendan benefi
ciarse de estas subvenciones, está 
una memoria de las obras, en la 
que se hará constar la determina
ción concreta de dicha obra, el 
coste total del presupuesto, el 
número de trabajadores necesa
rios para su ejecución y el por
centaje que se prevea contratar 
entre los desempleados o jóvenes 
demandantes de un primer em
pleo y, lógicamente, la fecha de 
comienzo y finalización. Asimis
mo cabe destacar que los trabaja
dores a contratar se solicitarán 
mediante oferta genérica a la ofi
cina de empleo correspondiente, 
siendo ésta la que en último caso 
realizará la selección de trabaja
dores. Los contratos de trabajo 
serán formalizados según lo esta
blecido el real decreto 1.303/80, 

- de 17 de octubre, para obras y 
servicios; se instrumentarán por 
escrito y se registrarán en la ofi
cina de empleo.

Según comentaba para nuestro 
diario el secretario general del 
Gobierno Civil, Demetrio de Ra
món, todo esto tiene la peculiari
dad distante con el empleo comu
nitario de que va dirigido no sola
mente al desempleo agrícola, sino 
a cualquier tipo de parado, y lógi
camente amplía la actuación de 
las corporaciones locales, en es
pecial aquellas hasta ahora más 
desatendidas por tener un por
centaje de su población más ele
vado en ocupaciones de tipo in
dustrial. Por otro lado, señalaba 
que tampoco se ha determinado 
en la resolución una cuantía má
xima para las obras y de ahí que 
la cantidad a invertir sea inicial
mente abierta.

SUCESOR DE GARRIDO
Apartado 453 -TOLEDO (España)
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La Diputación aprueba 
ayudas de carácter 
cultural y social

La comisión de gobierno de la Diputación Provincial de Toledo 
celebró ayer por la mañana su reunión semanal con sólo tres puntos 
en el orden del día. Se aprobaron ayudas de carácter social y cultural. 
Las primeras relacionadas con subvenciones para desplazamientos de 
personas a centros de educación especial; las segundas son para aso
ciaciones deportivas. El primer punto consistió en aprobar el acta de 
la sesión anterior. En la Diputación se está registrando una baja 
actividad política, como en tantos otros organismos, debido a la convo
catoria de las elecciones legislativas, que tiene sumidos a todos los 
políticos en la vorágine de mítines.

fi Mfte octubre, elecciones
B día que se cierra la campaña

Lavilla aplaza su visita hasta el 26 de octubre
Landelino Lavilla, presidente de UCD nacional, ce

rrará la campaña electoral en la provincia de Toledo. 
De fuentes bien informadas, YA de Toledo pudo saber 
ayer que la visita del señor Lavilla, prevista para el 
próximo 22 de octubre, ha sido aplazada hasta el día 
26. Como se sabe, en esta fecha se cierra la campaña 
electoral iniciada el pasado 6 de octubre, dejando un 
día de reflexión a los españoles para que el 28 acudan 
a depositar su voto en las urnas.

No pudimos saber a qué se debe este aplazamiento, 
aunque no parece que haya sido mal encajado entre

los dirigentes dfe UCD de Toledo. El 26 de octubre ya 
habrán pasado por la provincia todos los líderes nacio
nales (el más madrugador fue Fraga Iribarne; Felipe 
González, hoy, y Santiago Carrillo, el lunes 18) y el 
efecto puede ser mayor a menos de cuarenta y ocho 
horas de votar. Todavía no se sabe dónde se celebrará 
el mitin de Landelino Lavilla, aunque bien pudiera ser 
que se eliga el pabellón cubierto, siempre y cuando los 
centristas toledanos tengan certeza de un lleno apo- 
teósico.

Cid Rodrigo en la galería Selección:

Del clasicismo de los bodegones 
al impresionismo de los paisajes

Cid Rodrigo ha venido desde su 
tierra aragonesa para mostrarnos 
una selección de sus trabajos pictó
ricos. Avalado por un largo etcéte
ra de exposiciones individuales y 
colectiva?, este hombre expone en 
la galería Selección un buen rami
llete de su arte. Sus cuadros pue
den inducir a engaños. Son dos for
mas muy diferentes de ver la pin
tura; por un lado sus bodegones y 
retratos, con una línea clásica y 
bien resueltos en cuanto a luz y 
volúmenes. Una gran maestría de
muestran sus trabajos con los claro 
oscuros de sus interiores. Cuando 
el pintor sale al exterior se encuen
tra con estilo diferente.

Es un impresionista nato que da 
a sus paisajes abiertos un encanto 
especial, basado en la suavidad de 
sus luces y en el juego de la dimen
sión de los personajes. La técnica 
de profundidad de campo no ofre
ce problemas para sus cuadros. 
Hay dos o tres en los que muestra 
unos personajes populares árabes, 
en los que lo que interesa destacar, 
los protagonistas, están enfocados 
y el resto se envuelve en la clásica 
neblina de los impresionistas. En 
cuanto a sus paisajes, son simples y 
llamativos; aquí deja la sobriedad 
de los retratos y bodegones y pasa 
al colorido más puro y brillante; 
pequeñas motas verdes, azules, 

¡amarillas, dan un ligero encanto, 
que cubre las inquietudes del artis
ta. Quizá estos trabajos sean sim
ples ejercicios de estilo.

Volviendo a su serie de retratos, 
destacan dos del mismo autor. Son 
autorretratos inspirados en Rem-

Uno de los retratos de Cid Ro
dríguez, que tras el título de 
«Arlequín» oculta un autorre

trato del autor
brandt. En los dos, diferentes, el 
pintor mantiene una misma postu
ra y un mismo traje, sólo varía la 
luz, una fuerte y brillante, otra, más 
apagada. Son dos muestras de su 
dominio del color en estos cuadros 
de estudio. Los bodegones son es
cenas cotidianas; el artista no se 
complica la vida en buscar objetos 
y composiciones extrañas para 
plasmar en los lienzos; son lo que 
tiene a mano: manzanas, limones, 
un caldero de cobre. En definitiva, 
lo clásico. La exposición se man
tendrá abierta hasta el próximo día 
15 de octubre.

Noticiario electoral___ ;_____________________

UCD y PSOE libran hoy su primera 
gran batalla: la de la expectación 
de los toledanos

Hoy, día de Nuestra Señora del Pilar, se registrará en Toledo una 
gran actividad política, concretada entre los dos partidos políticos 
mayoritarios, por el momento: Unión de Centro Democrático y 
Partido Socialista Obrero Español. En realidad, elegir el día del Pilar 
para desarrollar un mitin importante fue idea del PSOE, al traer para 
esta festividad al líder nacional, Felipe González. Como anunciábamos 
el domingo en estas páginas, el señor González Márquez llegará a 
Toledo poco antes de las once y media de la mañana, acompañado de 
su equipo de trabajo y viajando en el ya popular autobús socialista. Su 
estancia en la capital de la provincia será corta: el mitin comenzará 
a las once y media, y antes del mediodía habrá finalizado, tras lo cual, 
Felipe González partirá rápidamente hacia Madrid para coger un 
avión con destino a Galicia, donde por la tarde intervendrá en Lugo 
y Orense.

El servicio de orden socialista 
estará compuesto por unas cien 
personas. El PSOE de Toledo es
pera que el pabellón cubierto de la 
ciudad esté completamente lleno. 
Precisamente la presencia hoy en 
la ciudad del señor González Már
quez ha provocado que UCD con
voque dos actos por su parte: la 
Fiesta de la Juventud y, muy pro
bablemente, la presencia de las 
alas delta centrista, que de buen 
seguro atraparán la atención de los 
toledanos. La Fiesta de la Juven
tud se desarrollará en la discoteca 
María Cristina, que se está convir
tiendo en el emporio de activida
des centristas. Comenzará a las do
ce de la mañana, media hora des
pués que el inicio del mitin 
socialista, y finalizará al mediodía. 
Con una y otra actuación, fiesta y 
alas delta, el partido en el Gobier
no intentará contrarrestar el «efec
to Felipe».

La caravana AP, por los suelos
Los partidos más importantes 

que concurren a las elecciones del 

28-0 disponen de uno o varios co
ches itinerantes por la provincia. 
Alianza Popular no se ha quedado 
atrás, si bien es cierto que desde 
hace unos días está en el dique 
seco. La culpa la tienen las ráfagas 
de aire que llevaron al suelo la ca
ravana aliancista, de tal modo que 
ahora la están arreglando.
El PCE se siente boicoteado

El Partido Comunista de Espa
ña, de Toledo, piensa presentar 
una demanda ante la Junta Electo
ral Provincial por intento de boicot 
en los programas de actos políticos 
a desarrollar en la provincia. El do
mingo, según nos informaban en el 
PCE, no pudieron celebrar dos mí
tines previstos en la capital. Pri
mero fue el barrio de Palomarejos 
y por la tarde en Azucaica. En am
bos casos, los porteros de los 
colegios públicos donde se iban a 
desarrollar los mítines desapare
cieron, no se sabe si porque los en
cargados de abrir los centros han 
hecho puente o porque se declara
ron en huelga impidiendo a los co
munistas celebrar lo programado.

Calendario 
de actos políticos 
para hoy

UCD: Alares, Robledo del Mazo, 
Los Navalmorales y Los Navaluci- 
llos, Rafael Arias Salgado y José 
Luis García Ferrero. Calera y Cho
zas, los mismos. Reunión por la no
che en la sede de Talavera de la 
Reina.

PSOE: Toledo, Felipe González; 
Almedral de la Cañada y Sartaja- 
da, Ricardo Sánchez Candelas, 
Manuel Díaz Marta y Ana María 
Abascal. Marrupe y Sótillo de las 
Palomas, Francisco Ramos y Ju
lián Checa; San Pablo de los Mon
tes y Ventas con Peña Aguilera, 
Jesús Fuentes y Agustín Jiménez.

AP: Manzaneque, Franco López 
Mingo; Fuensalida, Arturo García 
Tizón y Jaime Suárez; Albarreal 
del Tajo, Javier Pérez Olivares; 
Cervera de los Montes, Antonio 
Rivas; Valdeverdeja, Antonio Mar
tín; lllescas, Arturo García Tizón y 
Manuel Romero; Casasbuenas, En
rique Prieto y Esperanza Pedraza; 
La Iglesuela, Antonio Rivas.

PvE: Puebla de Almoradiel, Ga 
briel Ramos; Sonseca, Felipe Mi
guel Medina; Talavera de la Reina, 
Angel Dorado; Villaseca de la Sa
gra, Salvador Muñoz;. Puerto de 
San Vicente, Gregorio Merchán; 
Casarrubios del Monte, el mismo; 
Polán, Salvador Junquera; Nava- 
morcuende, Alejandro Moreno; 
Alameda de la Sagra, Juan Manuel 
Martín; El Toboso, Apolonio Re
cuero; Almorox, Julián Brasero, y 
Yunces, Clemente Moya.

FN: Huerta de Valdecarábanos 
y zona, Cabañas de Yepes y Yepes, 
Ricardo Albg.

CDS: lllescas, Enrique Bretaño, 
María Dolores Calvo, Miguel Gue
rra, Mari Paz Escribano y Rafael 
Silván; Santa Olalla, Fernando 
Montero, Fernando Suárez y Pilar 
Flores.

t
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Fernández Torija
Coronel de la Guardia Civil. Defensor del Alcázar

En posesión de varias condecoraciones, entre ellas la cruz y placa de la 
Real y Militar Orden de San Hermenegildo y la laureada colectiva de San 

Fernando

Falleció en Madrid el día 5 de octubre de 1982 
A los sesenta y dos años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica 
de Su Santidad

D. E. P.
Sus resignados, esposa, doña Elena Freire García; madre, doña Balbina Torija; herma

nos, don Mariano, don Gonzalo, don Florentino y doña Concepción; hermanos políticos, 
don José Freire, doña María Puy Oyón, doña Pilar García de Blas, doña Esperanza* Carrillo 
y don Eugenio Braojos; sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.
El funeral por su eterno descanso se celebrará a las siete de la tarde de mañana, día 

13, en la iglesia de las HH. Carmelitas (avenida Reconquista). También se celebrarán 
misas por sufragio de su alma el día 14, a las cinco y media, en la cripta del Alcázar, 
así como en Sada (La Coruña), Alcobendas (Madrid), Logroño, Tarancón (Cuenca), Noez, 
y otras.

¡URGENTE!
Preciso personas para trabajo 
fácil, tiempo libre total. 
• Mayores veintidós años. • No 
vendedores. • Ganancias de 
60.000 a 100.000 pesetas. Se

ñor Cervantes
(91) 247 30 73-248 80 08

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera

• CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo .conejo, 

perdiz y liebre 
PRECIO: Í1.000.000 ptas.

URGE VENDER
Telf. (925) 80 70 76
Talavera de Ja Reina

RELAJACION Y

CONTROL MENTAL
(Método J. Silva)

PROXIMO CURSO, por el profesor V. Espinosa, los días 
16, 17, 23 y 24 de octubre, de 9 a 22 horas, en el

CASINO DE TOLEDO (plaza de la Magdalena)
Método científico para descubrir la facultades de (a mente, subcons
ciente, aprender a relajarse y eliminar las tensiones, «stress», insom
nios, jaqueca, complejos, depresiones, tabaco, alcohol, obesidad, 
enfermedades psicosomáticas...
Para conocerse mejor, tener seguridad en sí mismo y éxito en 
el amor, las relaciones humanas, los estudios, el trabajo, los 
negocios...
ENTRADA LIBRE a las dos conferencias de introducción:
— El viernes 15 de octubre, a las 20 horas, en el SALON DE ACTOS 

de la CAJA PROV. DE AHORROS (palacio de BENACAZON). 
TOLEDO.

— El sábado 16, de 9 a 13 horas, en el CASINO DE TOLEDO.
Para más información: Teléfonos 22 65 52 y 22 26 34
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Teopoldo Sepúlveda, candidato número 
tres al Congreso___________________ __

«A España no le queda 
otra solución 
que votar a UCD»

A sus cincuenta y ocho años, y con unos conocimien- 
lufos inigualables, Leopoldo Sepúlveda, candidato número 

tres al Congreso en las listas de UCD, se ha convertido 
en el hombre más experto de la candidatura de senado
res y diputados con que el partido concurre a las 
elecciones del próximo 28 de octubre. Licenciado en 
Derecho y diplomado en Derecho Agrario, fue alcalde de 
su villa natal, La Puebla de Almoradiel. En la legislatura 
de 1979 fue elegido senador de UCD por Toledo y 
fundador de una asociación agraria que le llevó a la 
presidencia provincial de Jóvenes Agricultores. En la 
actualidad es consejero de agricultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha y diputado en las 
Cortes Regionales.

—Su labor al frente de la política es muy amplia. 
¿Cuál ha sido su mayor alegría? *

—Mi mayor satisfacción es haber acertado con el 
grupo político en el que siempre he querido trabajar. Yo 
soy centrista cien por cien y me siento muy contento de 
poder estar donde quiero.

— ¿Qué características admira en un político?
—Primero, una total entrega a la labor de trabajo por 

los demás. Creo que, si es necesario, hay que abando
nar el terreno particular para dedicarse a la tarea del 
bien común sin tener en cuenta el egoismo personal. 
También se necesita profesionalidad, pero ésta viene 
dada por la dedicación, ya que, una vez que uno se 
mete de lleno en la política, no se pueden llevar a cabo 
otras actividades.

—¿Cómo entró Leopoldo Sepúlveda en el mundo de 
k la política?

—Yo pertenezco a una familia que tiene la política 
por lema. Pero para señalar un momento en el que yo 
me lancé a la vida democrática tendríamos que remon
tarnos a un viaje al extranjero que realicé en los años 
cincuenta y que fue un impulso de aire fresco para mí. 
Durante los años del antiguo régimen no milité en 
ningún grupo de la clandestinidad, pero seguí muy de

cerca su trayectoria desde el Partido Comunista a la 
Democracia Cristiana. En 1977 llegue a UCD y sigo aquí 
porque para mí es el único centro que existe.

—A la vista del panorma social, económico y político 
del país, ¿cuál es su tema principal de preocupación?

—Sin lugar a dudas, me preocupa de un modo muy 
especial la consolidación de la democracia. Hoy, lo que 
verdaderamente importa es que exista la libertad, las 
elecciones, la democracia en una palabra. Otra de las 
grandes amenazas que se vierten sobre la España actual 
es el paro juvenil. En lo que se refiere al ámbito exclusi
vo de mi provincia, Toledo, y por mi vinculación a estos 
asuntos, todo lo que se refiere al mundo agrícola me 
preocupa de una manera muy particular.

—Antes de las votaciones, ¿qué concepto tiene del 
toledano?

—Creo que es un hombre trabajador, sabe lo que 
quiere y sé caracteriza por ser moderado. Pienso que si 
su línea es la moderación, los toledanos volverán a 
poner su confianza en UCD.

—¿Qué le sobra o qué le falta a la vida política 
española?

—Pienso que no sobra nada. Sin embargo, hace falta 
una política de moderación de los partidqf que aún son 
jóvenes y faltos de rodaje. Y en lo que respecta al 
pueblo español, debe tener fe en estos partidos y 
adaptarse a las circunstancias de la vida democrática.

— ¿Qué espera que ocurra el próximo 28 de octubre?
—Espero que UCD triunfe nuevamente. Nosotros 

tenemos la confianza de que nuestro partido consiga 
una nueva victoria, y lo digo sin afán de triunfalismo. 
Estoy seguro de que en un momento de reflexión, 
Toledo y España en general se darán cuenta de que no 
hay otra solución que votar a UCD. Un pueblo inteligen
te e intuitivo como el español sabe que nuestra opción 
puede sacar el país adelante y se solucionarán los 
grandes problemas sociales y sectoriales.

UCD da respuesta a...

La seguridad 
ciudadana 
y el terrorismo

Como señala el presidente de UCD a nivel nacional, Landelino Lavilla, el 
terrorismo, y la delincuencia en general, es un azote del mundo moderno que 
todos los países intentan aprender a combatir. La solidaridad social frente a 
él, la buena organización y eficaz acción de las fuerzas de seguridad y la 
voluntad firme del Estado son, por ahora, las únicas armas conocidas. Y sobre 
estas bases, nuestro partido pretende poner fin a este cáncer que se abate 
en la actualidad sobre los países de todo el mundo.

En primer lugar debe matizarse que las medidas del Gobierno en la lucha 
contraterrorista y la creciente eficacia oficial ha dado como resultado una 
drástica disminución de los actos terroristas durante 1981 y 1982. Ello ha 
supuesto que se haya podido suprimir la actividad de algunos grupos y 
organizaciones y, en otros casos, reducir en un alto porcentaje su actuación 
como lo acreditan los cuadros comparativos.

Una vez que se ha hecho balance de los logros, consideramos que hay que 
incidir en determinados aspectos:

— Mejora de los servicios de información, ampliando los cauces de la 
misma.

— Cooperación internacional. Es necesario exigir al Gobierno socialista de 
Francia una colaboración más real, empleando cuantas medidas diplomáticas 
sean necesarias.

— Ampliación de las unidades especiales antiterroristas. En este sentido 
debemos continuar la mejora de los medios hasta que alcancen la calidad de 
otros países.

En cuanto a la delincuencia común, los resultados que se han producido 
han sido realmente espectaculares én determinados delitos. Para seguir 
avanzando, proponemos tramitar una ley orgánica que regule las funciones y 
el estatuto de los cuerpos y fuerzas de seguridad con arreglo a principios de 
profesionalidad, coordinación y especialización.

Las medidas que nosotros tenemos previstas son:
— Una ampliación de efectivos, tanto del Cuerpo Superior de Policía como 

de Policía Nacional.
— Creación de la Junta Nacional de Seguridad y de Juntas Provinciales.
— Adecuación del ámbito territorial de las Jefaturas Superiores de las 

comunidades autónomas.
— Delimitación de las competencias de las policías de las comunidades 

autónomas y municipales.
— Mejoras económicas de los cuerpos citados anteriormente, con recono

cimiento del grado, estudio o complemento de dedicación exclusiva.
Respecto a la Guardia Civil, el programa de UCD piensa iniciar un proceso 

de modernización del cuerpo, creando 9.000 plazas de auxiliares y 1.000 del 
Cuerpo femenino, hacer un despliegue de efectivos para atender de manera 
integral a los núcleos rurales, facilitar nuevos equipamientos especiales y 
adecuar los acuartelamientos e instalaciones.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

1 CALENDARIO DE ACTOS
CANDIDATOS DIA HORA PUEBLO LOCAL

AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado.
Gregorio Peláez.
Leopoldo Sepúlveda.

* Lamberto García.
Angel María Ferrero.

CANDIDATOS 

AL SENADO
José Luis García Ferrero.
Protasio Angulo.
María Jesús Torres.

12 
12
12
12
13
13
13
13
13
13
13
13
13
13
13
13
14
14
14
14 
14
14
14 
14
14
14 
14
14
14
14
14
14

12,00
10,00
6,00

12,30
8,00
9,30 ‘
5,00
6,00
7,30
8,00
9,30
7,00
9,00
8,00
8,00
9,00
8,00
9,30
7,00
7,00
8,00
5,00
8,00
8,00
9,00
9,30
6,00
7,00
9,00
4,00
6,00
7,00

TOLEDO (FIESTA DE’LA JUVENTUD)
■LOS ALARES Y ROBLEDO DEL BUEY

• NAVALUCILLOS 
LOS NAVALMORALES .
MALPICA DE TAJO 
CARPIO DE TAJO 
NAVAMORCUENDE 
SARTAJADA 
LA IGLESUELA 
ALMORADIEL DE LA CAÑADA 
REAL DE SAN VICENTE 
TALAVERA 
CEBOLLA 
OROPESA 
YUNCLILLOS 
LOMINCHAR .
ESCALONA 
ALMOROX .
CARRINCHES 
OTERO, 
DOMINGO PEREZ 
ILLESCAS 
BOROX 
SESEÑA 
ESQUMAS 
ILLESCAS 
ÑUÑO GOMEZ 
GARCIOTUN 
CASTILLO DE BAYUELA 
CARDIEL DE LOS MONTES 
HINOJÓSA DE SAN VICENTE 
SAN ROMAN DE LOS MONTES

Cine María Cristina 
Visita 
Centro Cultural 

- Discoteca
. Visita

Visita
Visita
Visita
Visita .
Visita 
Bar San Vicente 
Sede electoral 
Cine Marte 
Visita
Discoteca Cócan
Visita
Visita
Cine Alcázar
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita

. Ayuntamiento
Visita .
Visita
Visita

1 14 9,30 CASTILLO DE BAYUELA Visita

VOTA UCD. EL CENTRO
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Detenidos los autores 
del robo
en Berlín Industrial

Antes de que pasaran cuarenta y ocho horas desde que se produ
jera el robo en el establecimiento denominado Berlín Industrial, en 
la calle Mesones, funcionarios del Cuerpo Superior de Policía en 
nuestra ciudad consiguieron la localización y detención de sus 
presuntos autores, tres jóvenes, dos de ellos menores de edad.

El mayor de ellos, Gabriel Fer
nández Domínguez, ha pasado a 

■*7tísposición judicial, habiendo de 
viajar funcionarios de la Policía 
talaverana hasta Plasencia para 
lograr su detención. Los otros 
dos retenidos, menores de edad, 
son A. R. F. y A. G. J. También 
ha pasado a disposición judicial, 
como encubridor y receptador de 
la mercancía robada, Jesús Rizo 
Fernández, que aunque no parti
cipó directamente en el robo en 
el mencionado establecimiento, 
sí lo hizo después encubriendo a 
sus autores y participando en el 
reparto del botín.

Por otra parte, también den
tro del capítulo de sucesos, he
mos de señalar el robo perpetra
do en las instalaciones del bingo 
del Talavera C. F., en el que los 
ladrones se apoderaron de 63.400 
pesetas en efectivo, después de 
penetrar en las mismas por el

En el último momento 
desconvocada la huelga 
de funcionarios municipales

Los funcionarios del Ayuntamiento talaverano, que habían decidido 
en días precedentes iniciar una huelga convocada para ayer lunes, 
acordaron en el último momento no seguir adelante, ya que en las 
últimas horas del sábado pasado se comprometió expresamente el 
alcalde a abrir los cauces necesarios para que la negociación sobre la 
revisión salarial de los funcionarios pueda llevarse a cabo.

El problema, como ya saben 
nuestros lectores, viene de largo y 
los responsables de la Administra
ción Municipal han tenido que es
perar al momento justo en que iba 
a iniciarse la huelga, en plena cam
paña electoral, para dar contesta
ción a los funcionarios que hasta 
ahora tan sólo venían exigiendo 
que se abrieran las negociaciones..

El compromiso del alcalde está 
encaminado a que los funcionarios, 
a través del comité de personal, 
puedan negociar directamente con 
los miembros de la comisión de 
Hacienda y Personal. Precisamen
te esta comisión tenía prevista una 
reunión para ayer por la tarde que 
iba a servir como primer contacto 
entre los funcionarios y la Admi
nistración Local. La misma comi
sión cuenta en su poder con un 
informe enviado por los funciona
rios en días pasados, un informe 
que dieron en su reunión del vier

procedimiento del «escalomo», y 
la detención por parte de la Poli
cía Nacional de Elias Iglesias 
Martín, al que se le aprehendió 
cuando intentaba desvalijar el 
interior de un vehículo, ocupán
dosele un radiocassette y dinero 
en efectivo, presumiblemente 
fruto de otro robo, aunque este 
extremo aún no ha podido ser 
confirmado.

Finalmente, respecto al robo 
perpetrado el pasado viernes en 
la sucursal de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo sita en la 
calle Carretas, señalar que por el 
momento continúan las investi
gaciones de la Policía, sin que 
hasta ahora hayan tenido resul
tado concreto positivo. El total 
de lo robado asciende concreta
mente a 468.800 pesetas en bille
tes de distintos valores, según ha 
podido saber este diario.

nes y que al no tenerlo sirvió como 
justificante para no recibir a los 
representantes del funcionariado.

Entre los funcionarios ha renaci
do el optimismo, ya que en este 
momento cuentan, según hemos 
podido constatar, con cierto apoyo 
de los grupos comunista y ucedista, 
mientras que la postura de los so
cialistas continúa siendo una in
cógnita. Su exigencia básica es la 
de un anticipo a cuenta lineal de lo 
establecido en el decreto de equi
paración entre los funcionarios de 
Administración Local y los de Ad
ministración Civil, mientras se lle
ga a un acuerdo definitivo.

La huelga, por lo tanto, ha sido 
desconvocada, pero no se desesti
ma la posibilidad de que si la ce
rrazón de los socialistas vuelve a 
imponerse en las negociaciones, los 
funcionarios tengan que volver a 
hacer uso de esta medida de pre
sión.

Hoy, fiesta grande 
en la plaza 
de la Hispanidad

A partir de las nueve de la ma
ñana de hoy, la plaza de la His
panidad va a ser escenario de una 
gran fiesta, con la que los miem
bros de la Asociación de Vecinos 
Juan de Mariana celebra y feste
ja la histórica fecha del Descubri
miento de América por parte de 
Cristóbal Colón, Día de la Hispa
nidad. Será a las nueve de la ma
ñana cuando comience la fiesta, 
que anoche tuvo como preámbu
lo una gran verbena popular, con 
lanzamiento de cohetes. Una ho
ra después, a las diez de la maña
na, se correrá una marat«on po
pular, v a las doce del mediodía 
se celebrará una misa. A la salida 
de la misma, aproximadamente a 

La Guardia Civil celebra 
su patrona

Con una misa que se celebrará a las doce en la capilla del instituto 
Padre Juan de Mariana y un vino de honor que se servirá en la Casa 
Cuartel de la Benemérita en nuestra ciudad, la Guardia Civil talaverana 
festeja hoy a su patrona, la Virgen del Pilar. El Benemérito Cuerpo que 
tantos y tantos servicios presta diariamente a la colectividad, está hoy de 
fiesta. Unas veces sus acciones son conocidas por el ciudadano, pero las 
más no son difundidas a la publicidad, porque a la Guardia Civil le gusta 
trabajar silenciosamente, sabiendo que cumple con su deber y sin necesi
dad de piropos ni alabanzas. Hoy los guardias civiles toledanos están de 
fiesta y desde estas páginas queremos felicitarles y desearles que sigan 
cumpliendo con su labor con tantos éxitos como hasta ahora.

Becerrada juvenil: 
cinco becerros para cinco niños

A las cuatro y media de la tarde de hoy, en la plaza de toros de nuestra 
ciudad, va á tener lugar una becerrada en la que actuarán cinco valientes । 
jóvenes, cuya edad no llega con mucho a los ochenta años en la suma de 
todos ellos. Los cinco valientes aspirantes a figura se las verán con cinco 
becerros del hierro del ganadero talaverano Tomás Jiménez López, diri
giendo la lidia el ex matador de toros Gregorio Sánchez, quien en los 
últimos meses ha llevado a cabo una importante labor de enseñanza en 
la plaza de toros talaverana, precisamente adiestrando a estos mismos 
chavales oue hoy saltarán al ruedo. En primer lugar lo hará Juan Patricio 
Calerito, de Torrijos; luego lo hará Luis Fernández Panchito, también de 
Torrijos; Ramón Muñoz, de Talavera; Roberto Serrano, de lllescas, y 
Carlos Collado (El Niño de la Taurina), de Santa Olalla, sucesivamente.

La verbena del PCE. suspendida 
por falta de un permiso

La verbena popular que había organizado el PCE en Talavera el 
pasado domingo tuvo que suspenderse por un fallo lamentable de la 
organización del acto, por lo que el escaso público que esperaba el inicio 
de la misma tuvo que volverse a casa sin poder disfrutar de la verbena. 
Según explicó a YA de Toledo el candidato número 3 de la lista del PCE 
al Congreso por Toledo, Felipe Medina, el fallo estuvo en no disponer del 
permiso pertinente para enganchar luz, por lo que poco antes de la hora 
en que debía iniciarse la verbena algunos responsables del PCE trataron 
de solventar el problema, pero en Hidroeléctrica les manifestaron que ello 
no era posible sin el correspondiente permiso, absolutamente necesario. 
Una vez subsanada esta carencia, el PCE ha convocado para hoy la 
verbena anunciada el domingo, y a partir de las ocho de la tarde comenza
rá, si es que no hay ninguna otra incidencia que lo impida.

la una, se degustará por parte de 
los vecinos una limonada y ame
nizará el momento la Banda Mu
nicipal de Música. Por la tarde, a 
las cuatro y media, está fijada la 
hora de comienzo de una serie de 
concursos para los pequeños, con 
entrega de premios a los vence
dores en las modalidades depor
tivas que se han venido celebran
do estos días dentro del 
programa. Con una gran verbena 
popular, a celebrar a partir de las 
ocho de la tarde, concluirá la jor
nada festiva que este populoso 
barrio talaverano celebra en este 
su día más importante, el Día de 
la Hispanidad y de la Virgen del 
Pilar.

Esta tarde, en la Comisión 
Municipal Permanente

Se estudiará 
la modificación 
de tarifas 
de autobuses urbanos

Cuarenta y seis puntos compo
nen el orden del día de la sesión 
extraordinaria que mañana cele
brará la Comisión Municipal Per
manente del Ayuntamiento talave
rano, y que si mantuviera la misma 
tónica de la última reunión cele
brada no duraría más allá de los 
diez minutos. Por su número des
tacan los capítulos dedicados a 
apertura de establecimientos, 
obras particulares y urbanismo. 
Por su importancia, en cambio, de
bemos referirnos al informe que se 
leerá sobre la modificación de las 
tarifas de los autobuses urbanos, el 
concurso sobre frases publicitarias 
para la primera quincena comer
cial y el apartado de ayudas y sub
venciones.

Tal como apuntamos, durante la 
reunión se estudiará un informe 
sobre modificación de tarifas de 
autobuses urbanos que, como es ló
gico, y aunque nada sabemos del 
acuerdo que vaya a tomarse, ten
derá a subir los precios actuales. 
Sobre el concurso de frases publici
tarias referidas al comercio de Ta
lavera, ya dimos en ediciones pasa
das a nuestros lectores las bases 
que regirán el mismo y los fines 
que se persiguen. En cuanto al ca
pítulo de subvenciones, tomarán 
acuerdo los miembros de la Comi
sión Permanente sobre sendas ayu
das para el IX Trofeo de Tenis 
Virgen del Prado, para las fiestas 
de El Casar de Talavera, y para las 
fiestas que también tienen progra
madas los miembros de la asocia
ción de vecinos Juan de Mariana.

Sobre personal se tomará acuer
do referido a la propuesta del tri
bunal calificador de las oposiciones 
para ayudantes de pintor y sobre 
una nueva relación de horas ex
traordinarias; los tan criticados 
presupuestos de horas extraordi
narias utilizados como punta de 
lanza en los ataques del grupo uce
dista.

Por obras municipales se tomará 
acuerdo sobre el pago de certifica
ción por obras en el cementerio 
—construcción de ciento seis fo
sas— y por las de la primera fase 
del mercado nacional de ganados. 
Asimismo se decidirá pago de fac
turas por trabajos técnicos a Enri
que Figueroa.

El capítulo de apertura de esta
blecimientos recoge seis solicitudes 
referidas a centro preescolar, taller 
de cerámica, industria láctea, fá
brica de quesos y dos cafés-bar.

Con diez puntos referidos a 
obras municipales en otras tantas 
calles, cuatro sobre fincas ruinosas 
y varios más sobre fraccionamiento 
de pagos por contribuciones se da
rá por concluida la sesión, que en 
esta ocasión, por ser extraordina
ria, no cuenta ni con despachos de 
alcaldía, ni con asuntos ae trámite 
urgente, ni con ruegos y preguntas.

MINISTERIO DE TRABAJO 
Y SEGURIDAD SOCIAL

INSTITUTO NACIONAL DE SEGURIDAD E HIGIENE EN El TRABAJO

Por resolución de esta dirección, del Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo, 
se anuncia concurso para la contratación del servicio de limpieza de las distintas dependencias 
de este oganismo, sitas en Madrid, Sevilla, Barcelona (2), Vizcaya, Alava, Alicante, Almería, Avila, 
Badajoz, Baleares, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Gerona, Granada, 
Guadalajara, Guipúzcoa, Huelva, Jaén, León, Lérida, Logroño, Málaga, Murcia, Navarra, Oviedo, 
Las Palmas, Pontevedra, Tenerife, Santander, Tarragona, Toledo, Valencia, Zaragoza y Ceuta.

PLAZO, LUGAR Y HORA DE PRESENTACION DE PLICAS
- Hasta las catorce horas del día 22 de octubre de 1982, en el Registro General del organismo, 

sito en la calle Torrelaguna, número 73, Madrid-27.

PLIEGOS
En el Registro general del organismo, calle Torrelaguna, número 73, se encuentran los pliegos 

de condiciones y demás elementos que convenga conocer a los licitadores, donde podrán 
solicitarlos directamente o bien por correo.

LUGAR, DIA Y HORA DE APERTURA DE PLICAS
En la sala de juntas del organismo en Madrid, el día 25 a las 9,30 horas.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

EDICTO
Aprobado por la Comisión municipal permanente, cele

brada el día 28 de septiembre del año actual, el PADRON 
DE CONTRIBUYENTES DE LA TASA MUNICIPAL POR 
PRESTACION DEL SERVICIO DE ALCANTARILLADO co
rrespondiente al año 1982, queda expuesto al público en 
la Administración de rentas y Exacciones de este Excmo. 
Ayuntamiento, durante el plazo de QUINCE DIAS hábiles 
a partir del siguiente en que se publique este anuncio en 
el «Boletín Oficial de la Provincia».

Lo que se hace público para general conocimiento, a fin 
de que por los interesados puedan ser formuladas las 
reclamaciones y observaciones que se estimen conve
nientes.

Talavera de la Reina, 29 de septiembre de 1982.—El 
alcalde.
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Torrijas_________________________________

Vendedor ambulante 
asaltado por dos jóvenes

TORRIJOS. Servicio especial
En la madrugada del viernes, sobre las 0,30 horas aproximadamente, 

el vendedor ambulante Agapito Pleito Pleito, de cincuenta y cinco años 
de edad, natural y vecino de Bargas, fue asaltado por dos jóvenes, de 
edades comprendidas entre los ventiuno y veintitrés años, los cuales, 
intimidándole con una navaja; le forzaron a que les entregara el dinero 
que llevaba encima, que según noticias fidedignas ascendía a 2.000 ó 
3.000 pesetas.

El vendedor ambulante se negó 
a entregarles el dinero, se produjo 
un forcejeo y, como consecuencia 
de ello, los asaltantes le hicieron 
un «pinchazo» a la altura del pecho, 
en la parte derecha, huyendo ense
guida una vez conseguido su pro
pósito.

Asistido en primera instancia en 
el centro hospitalario de la Seguri
dad Social de esta localidad, se le 
apreció un «pinchazo» en el costado 
derecho del tórax, precisándose el 
diagnóstico como de leve. Según 
los datos, no revestía mayor impor
tancia, ya que una vez realizada la 
cura que requería se incorporó a 
continuación a su domicilio.

Según declaraciones realizadas a 
este periódico, el hecho tuvo lugar 
en el kilómetro 0,500 de la carrete
ra 403, en el paso a nivel del ferro

carril, cuando el viandante asalta
do se dirigía a tomar algo a un 
establecimiento público que se en
contraba en las inmediaciones, pa
ra lo cual era necesario cruzar la 
vía.

Las indagaciones que se han rea
lizado para averiguar el paradero 
de los jóvenes agresores no ha teni
do éxito hasta el momento; sin em
bargo, las pesquisas para la identi- 
ficción y posterior detención de los 
asaltantes se están realizando con 
el fin de dar lo más pronto posible 
con ellos.

Parece ser que el único propósi
to de los asaltantes era el robo, por 
lo menos es lo que se piensa, ya 
que no se tienen indicios que pue
dan si.poner otras intenciones al 
margen del delito como hecho pri
mordial.

Ocurridos durante el último fin de semana

Dos heridos menos graves y cuatro leves 
én accidentes de tráfico

Durante el último fin de semana se han ^producido en las carreteras 
toledanas un total de cuatro accidentes de trafico, con el resultado de dos 
heridos menos graves y cuatro leves.
• Posiblemente el accidente más grave ocurrió a las cuatro y media de la 
tarde del domingo, en el kilómetro 5,150 de la carretera local 54, situado 
en el término de Toledo, donde un vehículo marca Renault-14, matrícula 
TO-1345-G, se salió de la calzada, resultando herido grave uno de sus 
ocupantes y leves otros cuatro.
• Por último, a las dos horas de ese mismo día, en el kilómetro 31,800 de 
la carretera local 41, situado en el término de Las Herencias, una furgone
ta marca Ebro, matrícula M-7310-DL, se salió de la calzada, dando varias 
vueltas y resultando a.consecuencia del accidente un herido de carácter 
menos grave.

CONSERVAS
CHISTU, S. A.

busca

REPRESENTANTES
PARA TOLEDO 
Y TALAVERA

SE OFRECE:
— Marca de primerísima línea.
— Volúmenes de producción que garantizan los 

suministros durante todo el año.
— Apoyo directo en la gestión de ventas.
— Importantes ingresos a base de comisiones.
— Compatibilidad con otras representaciones 

de alimentación (no conservas vegetales).

SE PIDE:
— Seriedad y eficacia en el trabajo.
— Amplia cartera de clientes de alimentación 

visitados de forma regular.
Interesados dirigirse por escrito, detallando da

tos de la organización, firmas representadas, da
tos personales del titular, referencias y fotogra
fía, etc., a

CONSERVAS CHISTU, S. A.
Apartado 1 

SAN ADRIAN (Navarra)

Pero pudiera tratarse de una equivocación

El asesino del delegado de La Guardia, 
identificado ayer en un atraco en Carranque 
La sucursal de la Caja Rural en esta localidad ha sido asaltada dos 

veces en diez días
CARRANQUE. (Servicio especial.)— La sucur

sal de la Caja Rural Provincial en esta localidad ha 
sufrido un nuevo atraco, el segundo en menos de 
auince días. La cantidad sustraída es similar a la 

el anterior robo, unas cien mil pesetas. Pero, qui
zá, lo más destacado es que uno de los dos atracado
res de ayer fue reconocido, al parecer, como el parti
cipante en el asalto ocurrido semanas atrás en La 
Guardia, donde fue asesinado el delegado de la Caja 
Rural en aquella localidad.

El atraco ocurrió antes de las once de la mañana 
del día de ayer. Los asaltantes, al parecer dos jóve
nes, utilizaron un procedimiento similar al de ante
riores ocasiones: esperaron a que llamara a la puer
ta de la sucursal un cliente de la localidad, y en el 
momento de ser abierta la puerta penetraron los 
malhechores impulsando al interior al cliente. Acto 
seguido mostraron unas armas, cortaron el hilo tele
fónico para dejar incomunicada la sucursal y ame
nazando le pidieron al delegado que les entregara 
todo el dinero. El botín fue, como decimos, de unas 
100.000 pesetas. En el momento de redactar esta

información no pudieron concretarnos si los atraca
dores penetraron con la cara descubierta, aunque, 
al parecer, así fue. Tampoco pudieron darnos más 
detalles, si bien las especulaciones y los rumores 
eran numerosos en el día de ayer en Carranque. La 
película del desarrollo del atraco coincidió exacta
mente con lo sucedido hace unos días. ~

En la dirección general de la Caja Rural Provin-" 
cial había un ambiente de indignación. Ultimamen
te, los atracadores se están cebando con esta enti
dad, y hay datos de que los ladrones a pleno día 
pudieran ser los mismos. Es más, un empleado de la 
oficina de Carranque creyó reconocer a uno de los 
atracadores como uno de los que dieron muerte al 
delegado de la oficina de La Guardia. En la Caja 
Rural se iba más lejos, se nos aseguró que el padre 
de uno de los malhechores que operan por la zona 
tiene un chalet en Cedillo del Condado, que podría 
servir de refugio para las operaciones delictivas pór 
la provincia de Toledo. Afortunadamente, ayer no 
hubo heridos. .

Noticiario toledano_______________________
■ APROBADAS LAS ORDENANZAS FISCALES EN LA CAPITAL — El 
Ayuntamiento de la capital en pleno aprobó las ordenanzas fiscales, 
modificando con respecto al ejercicio anterior las siguientes: El arbitrio 
por falta de limpieza en fachadas y patios; el arbitrio no fiscal sobre 
perros; los derechos sobre elementos constructivos cerrados; terrazas, 
miradores, balcones, marquesinas, toldos, pavimentos y otras instalacio
nes semejantes; la tasa por el otorgamiento de licencias de apertura de 
establecimientos; los derechos de servicios en el matadero municipal; la 
tasa por prestación de servicios en el taller municipal de fontanería y 
colocación de contadores de agua; tasas por los servicios en el cementerio 
municipal; derechos por aprovechamiento de la vía pública, así como la 
prohibición de aparcar en ella; la ocupación del subsuelo y vuelo de la vía 
pública con carácter permanente; derechos de ocupación de terrenos de 
uso público (materiales de construcción, vallas, escombros, etc.); los terre
nos de uso público por mesas y sillas con finalidad lucrativa; espectáculos 
o atracciones situados en terrenos de uso público e industrias callejeras, 
y ambulantes; derechos y tasas por escaparates y vitrinas; por puestos de 
venta; por la vigilancia de vehículos; por la prestación y extinción de 
incendios; por la recogida de basuras; impuesto municipal sobre la publi
cidad y soore la circulación de vehículos. Tales acuerdos y documentos 
sobre la sesión ordinaria se someten a información pública por término 
de quince días.
■ ADJUDICADAS POR SUBASTA LÁS OBRAS DE TRES QUIOSCOS EN 
TALAVERA DE LA REINA.— La Corporación Municipal de esta locali
dad acordó convocar licitación, por el procedimiento de urgencia, para la 
adjudicación, mediante subasta, de las obras de construcción ae tres 
quioscos en los jardines del Prado, obras incluidas en el presupuesto de 
inversiones del actual ejercicio.

El tipo de licitación es de diez millones. La obra habrá de ser realizada 
en el plazo fijado en el correspondiente proyecto técnico, iniciándose los 
cómputos a partir de la formalización del contrato. La recepción definiti
va se hará transcurrido un año desde la recepción provisional, tiempo que 
servirá de plazo de garantía. Los pagos se realizarán mediante certifica
ciones de obra. La garantía provisional será del 2 por 100 del importe del 
presupuesto, mientras que la garantía definitiva será del 4 por 100 del 
precio del remate. Las proposiciones se presentarán, en el plazo de diez 
días, en el negociado tercero de la secretaría general de esta localidad.
■ EN SEVILLEJA DE LA JARA SE APRUEBAN LAS TARIFAS DE 
VARIAS ORDENANZAS.— El Ayuntamiento en pleno ha aprobado el 
expediente y la modificación de tarifas de las ordenanzas que a continua
ción se relacionan. Dentro de las ordenanzas modificadas están las referi
das al desagüe de canalones, pasando de siete pesetas el metro lineal a 
diez, y las del cementerio municipal: así, las sepulturas dobles en propie-, 
dad ya construidas costarán 12.000 pesetas, y las que están sin construir, 
3.000 pesetas.

Las ordenanzas aprobadas son las licencias urbanísticas, con un tipo 
único de un 1,5 por .100 del importe del presupuesto del proyecto técnico, 
y la ocupación de terrenos de uso público, cuya tarifa por andamios es de 
cinco pesetas metro lineal y día, y por materiales de construcción y 
escombros, diez pesetas por metro cuadrado y día.

Estas ordenanzas se hallan expuestas al público en la secretaría-inter
vención municipal por el plazo de quince días hábiles, durante los cuales 
los interesados podrán presentar las reclamaciones que estimen conve
nientes.
■ IV ENCUENTRO DE POLIFONIA PARA JOVENES COMPOSITORES 
ESPAÑOLES.— El Ministerio de Cultura, a través del Instituto de la 
Juventud y Promoción Comunitaria, convoca el IV Encuentro de Polifo
nía y el III Concurso de Composición de Obras de Polifonía para Jóvenes 
Compositores Españoles. Para mayor información, los interesados debe
rán dirigirse a la Dirección Provincial del Ministerio de Cultura (sección 
de la Juventud y Promoción Comunitaria), calle de la Trinidad, 8. To
ledo.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

(TOLEDO)
ANUNCIO

Hasta el día 18 del presente mes de octubre y hasta las 
trece horas, se admiten proposiciones para optar a la adjudica
ción de las obras de REPOSICION FIRME Y URBANIZACION DE 
LA AVENIDA DE TOLEDO, en el negociado tercero, Servicios 
de la Secretaría General.

El anuncio para esta adjudicación aparece en el «Boletín 
Oficial del Estado» número 238, correspondiente al día 5 del 
actual mes.

Talavera de la Reina, 7 de octubre de 1982.— El alcalde. 
Fdo.: Pablo Tello Díaz.

.—Consuegra-------------

Nota sobre 
la Molienda 
de la Paz
CONSUEGRA. Francisco Do
mínguez Tendero

Nuestro corresponsal en 
Consuegra, Domínguez Tende
ro, que en carta abierta dirigida 
al señor cardenal le había suge
rido ser molinero mayor de la 
Molienda de la Paz y del Amor 
con motivo de la llegada del 
Santo Padre a Toledo, y que el 
señor cardenal había aceptado, 
disponiéndose a acudir a Con
suegra con tal motivo, tras ha
ber contactado directamente 
con el secretario del cardenal 
respecto a estos actos, nos in-, 
forma lo siguiente:

«Diversas circunstancias to- 
'' talmente ajenas a la voluntad 

del señor cardenal, que en prin
cipio había aceptado acudir a 
Consuegra con tal motivo, cir
cunstancias entre las que cuen
tan las fechas de la fiesta de la 
Rosa del Azafrán y Día de la 
Molienda, coincidentes total
mente con la llegada del Papa a 
España (fechas de vísperas y 
día de su llegada a Madrid), y 
la imposibilidad de disponer de 
tiempo, impiden al señor carde
nal estar presente en la Molien
da de la Paz, de la que había 
aceptado ser molinero mayor y 
acudir personalmente a reali
zarla. Por lo tanto queda pos
puesto dicho acto en la medida 
que había sido promovido. No 
obstante, el mismo señor carde
nal quiere hacer manifiesto su 
deseo de que, al menos espiri
tualmente, se mantenga la idea 
para que todos los pueblos de 
La Mancha y de la archidióce- 
sis acudan a Toledo con el espí
ritu de la Molienda, unidos y 
mezclados entre sí; portadores 
de ofrendas espirituales para 
ofrecerlas en la solemne euca
ristía.» L

Nuestro corresponsal, como 
primicia informativa, facilitada 
también por el Arzobispado, 
nos dice lo siguiente: «Nos ha- . 
sido dada a conocer la gran sa
tisfacción del señor cardenal 
tras la visita efectuada a Tole
do por la Comisión de Recep
ción y Actos de Viaje del Santo 
Padre a España. Las instalacio
nes y el paraje del polígono, 
donde han de celebrarse los ac
tos en Toledo, han resultado 
ser los más amplios, los mejor 
dotados y acondicionados y los 
de mejores accesos de toda Es
paña. Con la posibilidad de que 
todos cuantos acudan a Toledo 
podrán ver directa y fácilmente 
al Papa y seguir con detalle to
dos los actos. Por parte del se
ñor cardenal —nos dice— ha 
recibido esta noticia, encomen- . 
dándole su deseo con este moti
vo de hacer una llamada más a 
todos sus archidiocesanos para 
que se dispongan a acudir a To
ledo en la tan esperada y me
morable fecha del 4 de noviem
bre.»
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Toledo, hoy.____
A LAS 10:
• Palacio Tavera. Feria de Artesa
nía. Día de Cuenca, con diferentes 
actos folklóricos.

Exposiciones
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21.

• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Oleos de Cid Rodrigo. Labo- 
rabies, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole- * 
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Angel González Parra. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

__ Toledo, ayer—
12 de octiibre de 1611: Giraldo 

de Merlo hace una imagen pa
ra Retuerta.
Señalábamos esta nota por la 

importancia del portugués Gi
raldo de Merlo, que traoajó con 
Luis Tristán en muchas obras 
de imaginería y estuvo vincula
do siempre a Toledo.

Es el autor de las esculturas 
y enterramientos de Enri
que IV y de su madre, doña 
María de Portugal, en el mo
nasterio de Guadalupe.

En cuanto a Retuerta, es un 
pueblo que perteneció siempre 
a los montes de Toledo, donde 
tenía frecuentes reuniones la 
Hermandad Vieja de Toledo, 
Talavera y Ciudad Real en el 
día de San Bartolomé (24 de 
agosto).

La referencia dice que el ar
tista labró la imagen de San 
Bartolomé ¿jara el altar princi
pal de Retuerta; hoy este pue
blo es un enclave de la provin
cia de Ciudad Real, dentro de 
la de Toledo.

Es muy probable que fuese 
encargó de Ja referida Santa 
Hermandad de Toledo.

Clemente FALENCIA

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T ala vera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Batano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.

Nacimientos, 
matrimonios

Nacimientos: María Gloria, hija 
de José Antonio Félix y Gloria Pan- 
toja; Verónica, hija de Urbano Sán
chez y María deí Pilar Salamanca; 
Leticia, hija de José Luis Escobar y 
María Esperanza Vega; David, hijo 
de Pedro Gómez e Isabel Gómez; 
Gema Pilar, hija de Mariano Gonzá
lez y María Pilar García; Verónica, 
hija de José García y María Isabel 
Núñez; Mario, hijo de Jesús Sán
chez y María del Sagrario Salcedo; 
Beatriz, hija de Alfonso Villareal y 
María Luz Martín; Gema María, hi
ja de Luis López y María del Car
reen Díaz-Guerra; Ana Belén, hija 
de José Luis Guerrero y Remedios 
Rodríguez; Noelia, hija de Basilio 
Medina y Dionisia González; Julián, 
hijo de Julián Pacheco y María Lo- 
reto Gómez; Javier, hijo de Cons
tantino Verdugo y Manuela-Julíana 
Torrijos; Francisco José, hijo de Mi
guel Rojas y Nuria Parra; Sergio, 
hijo de Jesús Moreno y María Vale
riana Otero; Israel, hijo de Angel 
Sánchez y María Isabel Fernández; 
Jesús, hijo de Jesús Bermúdez y Pu
ra Concepción Huete; José Miguel, 
hijo de Jesús Alcaide y Juliana Var
gas; Juana María, hija de Manuel 
Blanco y Juana María Fernández; 
Inmaculada, hija de Pedro Romero 
y Juliana Torres; Enrique, hijo de 
Valentín Aparicio y Milagros Gutié
rrez; Irene, hija de Julián Sánchez y 
Benigna Casanova-

Matrimonios: Rafael Moya Hur
tado y María José Esteban Pérez, 
Fernando Pérez Díaz y María Belén 
Sánchez Verde, Antonio-José Mena 
García y María Julia Pinilla Jimé
nez.

Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De

22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica:. 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Farmacias

TOLEDO
Ignacio Castro Sierra.— Zocodo

ver, 6 (hasta las diez).
Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 

del General Vilíalba, 17 (toda la no
che).

TALAVERA
María Dolores Sánchez Cano.— 

Plaza Santa Leocadia, 4.

Horario---------
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

152

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 4,30, sesión infantil: «Estoy 
con los hipopótamos». A las 6,30, 
8,30 y 10,30: «Adulterio nacional». 
Mayores 16 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 5,30, 8 
y 10,15: «Los locos del bisturí». Ma
yores 14 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— Alas 5,15, 6,45, 
8,30 y 10,15: «Cristóbal Colón, de 
oficio... descubridor». Todos los pú
blicos.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
«Misterio»-. Mayores 18 años.

Cineclub Infantil Santa Bárbara 
(calle de la Iglesia, 6).— A las 4,45: ‘ 
«La guerra de los botones».

~=El tiempo - — -_2

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: Máxima, 23,4 gra
dos a las 15,50 horas; mínima, 7 gra
dos a las 7,30. A las 13 horas, 21 
grados. Humedad relativa del aire: 
47 por 100. Presión atmosférica: 723 
milímetros.

El día transcurrió con nubosidad 
variable y viento flojo de componen
te Oeste.

Datos astronómicos para hoy.— 
El Sol sale a las 7,23 horas; se pone 
a las 18,41. Duración del crepúsculo, 
27 minutos. La Luna sale a las 2,02; 
se pone a las 16,41. Fase lunar, cuar
to menguante.

«r-es de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

Portuense, 2; Talayera, 1

El empate rondó el José Cubillo
EL PUERTO DE SANTA MARIA 
Servicio especial de Logos, 
por Antonio Gutiérrez,' 
para YA de Toledo

Portuense: Simenón (0), Ríos 
(1), Mario (2), Lobato (0), Quinte
ro (0), Barrientos (0), Calzado (1), 
Mistal (0), sustituido por Lapi, en 
el minuto 62, Blanco (1), Ramos 
(1) y Angel (0), sustituido por Rea
les, en el 82.

Talavera: Ortiz (0), Javi (2), sus
tituido por Bernabéu, en el 75, 
Onero (2), Quique (1), Iglesias (0), 
Manolín (0), Cecilio (Ó), Quiñi (3), 
Ayúcar (0), Conde (1) y Martínez 
(0) . _

Dirigió el encuentro el colegiado 
extremeño señor García Gallardo. 
Su labor hay que calificarla, en lí
neas generales, como buena, con 
algunos fallos de apreciación, pero 
muchos más aciertos. Tuvo autori
dad y prácticamente lo pitó todo. 
Al conjunto local le señaló 16 faltas 
y 20 al visitante. Mostró cartulina 
de amonestación a los jugadores 
Quique y Manolín, advirtiendo 
yerbalmente a Onero. Al no existir 
jugadas dudosas importantes, sal
vo un balón atrapado por el meta 
Ortiz en la línea de gol, que el pú
blico reclamó como tal, y manos en 
un defensa del Talavera en las pro
ximidades del área, que también 
fue reclamado como penalty por 
parte del público, y al jugarse el 
encuentro con una corrección 
aceptable por parte de ambas par
tes, tampoco lo tuvo muy difícil el 
señor García Gallardo.

En el minuto 32 se produjo una 
especie de gol fantasma al detener 
Ortiz un balón, reihatado a bocaja- 
rro de cabeza por Mario, y caer 
hacia atrás golpeándose la espalda 
y el hombro con el poste derecho 
de su meta. El público de fondo 
cantó el gol, pero ni el linier ni el 
árbitro, bien situados, confirmaron 
esta apreciación del respetable. 
Como consecuencia esta jugada, 

el meta Ortiz se mantuvo unos mi
nutos con señales de estar lesiona
do, haciendo gestos a su banquillo 
para que acudiera el masajista, sin 
que éstos se apercibieran.

En el minuto 67, un tiro de Javi 
se estrelló en el larguero. Se lanza
ron cuatro córneres favorables al 
Talavera por tres del conjunto lo
cal.

1-0. Minuto 65 de juego. El late
ral Ríos realizó una incursión por 
su extremo, centró, y el rechace de 
la defensa es recogido por Ramos, 
que de disparo muy colocado a me
día altura bate a Ortiz.

1-1. Minuto 69. Excelente juga
da ofensiva de la delantera talave
rana, con avance de Quiñi despla
zándose hacia el ángulo derecho 
del área portuense, quebrando a 
Mario, y de tiro sesgado,raso y po
tente consigue la igualada, después 
de botar el balón en la cepa del 
poste.

2-1. Minuto 73. Una jugada des
graciada de la defensa visitante, 
con rechaces en corto y remates 
fallados de Calzado y otros delan
teros portuenses, finaliza con la en
trada mansa del esférico en la por
tería del Talavera rebotando en un 
defensa y con Ortiz descolocado y a 
contrapié.

Probablemente si el defensa 
Juan no se hubiera lesionado mi
nutos antes de iniciarse el encuen
tro, forzando a Carlos Martines a 
recomponer el equipo situando de
trás a un realizador nato tan im
portante como es Quique, la tra
yectoria del encuentro habría sido 
otra, e incluso el desenlace final. El 
preparador toledano, que había 
observado las evoluciones de los 
delanteros portuenses en Torrejón 
el pasado domingo, tenía prepara
do, y de hecho así lo llevó a la 
práctica, un severo mareaje hom
bre a hombre y línea por línea de 
todo el conjunto racinguista. Sus 
delanteros acosaban a la defensa 

portuense en el medio campo, los 
centrocampistas anularon la poca 
creatividad de sus homólogos loca
les y la defensa neutralizó perfec
tamente a los delanteros contra
rios. Finalizó el primer tiempo con 
el resultado inicial, sin que el Por
tuense hubiese realizado práctica
mente ninguna jugada, a pesar de 
llevar la iniciativa y de poseer el 
dominio del balón en estos prime
ros cuarenta y cinco minutos. Está 
labor de destrucción o de conten
ción realizada por el Talavera, di
ferente del cerrojo clásico, porque 
los jugadores estaban distendidos 
en el campo en todas Jas demarca
ciones y no encerrados en su pro
pia parcela, tuvo su contrapartida, 
y fue la ausencia de poder ofensivo 
que se puso muy claramente de 
manifiesto, ya que el Talavera rea
lizó su primer disparo a puerta en 
el minuto cuarenta de juego, y al 
finalizar la primera mitad tan sólo 
teníamos contabilizadas dos oca
siones en las que ensayó el tiro, 
frente a 14 disparos y remates de 
los jugadores locales, de los cuales 
sólo media docena de ellos en reali
dad tuvieron un auténtico peligro. 
El juego gris y deslavazado de la 
primera mitad, compartido por 
ambos conjuntos, dio paso en la 
continuación y un cambio de men
talidad en el Talavera en esta se
gunda mitad. Sin dejar el mareaje 
hombre a hombre realizaron una 
especie de presión baloncestística 
sobre la defensa cuando tenían el 
balón en su propia área. Esta téc
nica dio, en cierto modo, resultado, 
[>roporcionando varias ocasiones a 
os delanteros visitantes al poner 

nerviosa a la zaga local, que entre
gó balones de oro, como el de Lo
bato a Martínez, y en el minuto 
cincuenta y tres dispuso de una 
ocasión única para marcar al reci
bir un pase del defensa portuense a 
cinco metros del área de castigo, 
desmarcado y con la defensa ade

lantada y el meta descolocado; 
Martínez se precipitó,en el remate 
y el disparo salió fuera, perdiendo 
una clara ocasión de gol.

Con esta mayor igualdad en el 
ataque entró el primer tanto local, 
escasos minutos después vino el 
empate y seguidamente el gol de la 
victoria definitiva, que no tuvo la 
belleza de los anteriores.

El preparador del Talavera, Car
los Martínez, nos decía lo siguente:

«Creo que hicimos en este parti
do un buen planteamiento, sólo 
que la diosa fortuna no estuvo de 
nuestra parte, ya que el resultado 
justo debería haber sido un empa
te. El planteamiento inicial ha es
tado de acuerdo con . lo que del

------------------- Segunda División B _
GRUPO 2.®

Alcoyano, 1; Jaén, 0.
Calvo Sotelo, 1; Ibiza,0.
San Fernando, 2; Algeciras, 3.
Portuense, 2; Talavera, 1.
Hospitalet, 5; Torrejón, 1.

Ptos. J. G. E. P. GF. GC.

Algeciras ................. ........ 124-6 6 5 0 0 10 2
Badajoz...................,........ 10 + 4 6 5 0 1 6 1
Granada.................. ........ 10 + 4 6 5 0 1 11 2
Ceuta ....................... ........ 9 + 3 6 3 3 0 10 5
Poblense.................. ....... 8 + 2 6 4 0 2 12 7
Lorca....................... ........ 7 + 1 6 2 3 1 8 3
Albacete .................. ........ 7+1 6 3 1 2 9 5
Antequerano........... ........  6 '6 2 2 2 8 8
Alcoyano .................. ........ 6 6 3 0 3 5 6
Portuense................ ........  6 6 2 2 2 4 7
Jaén......................... 6 2 1 3 9 6
Hospitalet............... ........ 5-1 6 2 1 3 9 11
Parla ........................ ........  5-1 6 A 3 2 2 4
Torrejón .................. ........  5-1 6 9 1 3 4 9
Talavera .................. ........ 4-2 6 2 0 4 6 7
Calvo Sotelo........... ........  4-2 6 2 0 A 5 7
Ibiza ........................ ......... 4-2 6 2 0 4 5 8
Alcalá ...................... ........ 3-3 6 1 1 4 6 11
San Fernando......... 6 1 1 4 4 11
Fuengirola.............. ........ 1-5 6 0 1 5 3 16

Portuense conocíamos y no estoy 
de acuerdo en que este equipo ha
ya jugado mal

Por su parte, Pedríto, «míster» 
portuense, nos comentó:

«Estoy muy descontento con el 
juego de mi equipo hoy. Concibo el 
fútbol de una forma diferente; pre
fiero incluso perder y jugar bien a 
ganar y jugar mal, como en esta 
ocasión. Nuestro principal proble
ma es que al lesionarse un hombre 
vital para nuestro conjunto, como 
es Solano, nuestro centro del cam
po no ha funcionado, y de ahí par
tió todo. El Talavera es un buen 
bloque, tiene dos o tres futbolista 
que pueden hacer mucho daño al 
contrario.

Alcalá. 0; Ceuta, 3.
Parla, 0; Granada, 3.
Antequerano, 0; Lorca. 0.
Fuengirola, 1; Albacete, 4.
Badajoz, 1; Poblense, 0.
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_ Acarició el empate frente al Boetticher, pero...

Al Sampru se le mojó la pólvora (1-0)
Campo de Boetticher. Poco público en una mañana fresca y soleada. El terreno de juego tenía numerosos 

hoyos, que impedían un normal desarrollo del juego.
RESULTADO.— Boetticher, 1; San Prudencio, 0.
BOETTICHER.— Luis (1), Alonso (2), Bravo (1), Barrios (2), Colmenarejo (1), Zarza (2), Flores (0), Félix (1), 

Ignacio (2|, Rey (0) y Larry (1). En el descanso, José Luis (1) sustituyó a Rey y a falta de dos minutos, Guti 
reemplazo a José Luis.

SAN PRUDENCIO.— Oliva (2), Manolo (0), Moreno (2), Hernández (3), Rober (2), Andrés (2), Peña (1), 
Franchu (2), Salinero (0), Pepe (0) y Quique (0). En el segundo tiempo Sito (0) sustituyó a Peña.

ARBITRO. Merino Lumbreras. No tuvo complicaciones gracias a la deportividad de los jugadores. 
Mostró tarjetas amarillas a Barrios por entrada a Quique, y a Flores, por hacer lo propio con Sito.

GOL.— 1-0. Minuto 53. Córner contra la puerta del Sampru, que bota Félix, Larry empalma raso sobre la 
marcha y Zarza desvia al fondo de la red de Oliva.

Los que nos habíamos levantado 
en la fresca mañana madrileña pa
ra desplazarnos a Villaverde con la 
ilusión de ver un buen partido, con 
goles y emoción, nos equivocamos 
totalmente. Y es que sobre el ondu
lado césped del campo del Boetti
cher, locales y talaveranos jugaron 
al centrocampismo descarado, re
nunciaron al ataque y formaron 
una auténtica muralla ante su mar
co, basada en el patadón y tente 
tieso.
Dos porteros de adorno

Para hacerse uno idea de lo que 
fueron los primeros cuarenta y cin
co minutos que se vieron soore el 
césped del campo del Boetticher 
basta el dato de que hasta el minu
to 20 no se produjo la primera oca
sión de gol. Y habría que poner lo 
de ocasión entre paréntesis porque 
la jugada no llevaba peligro hasta 
que el madrileño Bravo intentó 
despejar el balón, y lo que hizo fue 
mandarlo contra el poste derecho 
de su propia portería.

Hasta este momento, lo único 
claro era que el Sampru, comanda
do por Andrés, al que secundaban 
muy bien Peña y Franchu, domi
naba el centro del campo, pero el 
ataque era una auténtica nulidad. 
El Boetticher, por su parte, se limi
taba a lanzar balones largos desde 
su defensa, que nunca llegaban a 
sus hombres punta, porque'Her
nández —la figura de los talavera
nos—, Moreno y compañía se mos

traban firmes y seguros.
Así, rascando el balón y jugando 

al primer toque, el Sampru impuso 
su ritmos impidió que los madrile
ños pudieran hacer valer el factor 
campo. Solamente Rey y Flores se 
acercaron a la meta de Oliva en un 
par de ocasiones, pero sus fallos 
fueron clamorosos. Y así fueron 
pasando los minutos sin que unos y 
otros pusieran a prueba a los guar- 
damentas, que en este primer 

0-0 en el Martín Juanes

Ni Sonseca ni Santa Bárbara arriesgaron
Souseca: Angel (1), Pepe (1), Jorge (2), Flo

res (3), David (1), Miguel (2), Pablo (2) Teófi
lo (2), Pedro (2), Torres (1) y Verdugo (2). 
Jesús (2) sustituyó a Teófilo y Esteban (1) a 
Pablo.

Santa Bárbara: Ramón (1), Ocaña (3) César 
(1), Valentín (2), Arturo (3), Miguel Angel 
(1), Briones (2), Juli (2), Guti (1), Ceju (2) y 
Parra (2).

Arbitro: Señor Sánchez López. Recular. En 
las bandas, Guijarro Ruedo y Martínez Gar
cía.

Con buena afluencia de público se celebró 
este partido de rivalidad regional, que se ca
racterizó por la falta de pólvora en los delan
teros de ambas partes.

Mientras los azules se hacían fácilmente en 
ios primeros cuarenta y cinco minutos dueños 
del centro del campo, respaldados con una

defensa que rayaba la perfección y un portero 
que sólo tuvo una seria intervención a un 
duro tiro de Verdugo, que desbarató bien; el 
Santa Bárbara pecó de poca ambición, que 
viendo que el propietario del terreno tenía 
solamente a Verdugo y Torres de atacantes, 
debía haberse decidido a atacar más.

Sólo el voluntarioso y poco afortunado de 
Ceju y su compañero Guti estaban en la pun
ta, y, salvo las tímidas penetraciones de Va
lentín, eran perfectamente neutralizados por 
la defensa sonsecana, destacando en ésta la 
labor del libero Flores.

Ante la indecisión del ataque del Santa 
Bárbara, el entrenador local decidió hacer dos 
cambios, que al final pusieron en aprietos a la 
zaga del Santa Bárbara. Como se puede apre
ciar, son dos equipos que se tenían mucho

respeto y nadie quiso arriesgar.
La labor del señor Sánchez López fue acep

table, excepto dos claros penalties que no vio, 
uno en cada área. Primero, una clara mano de 
David, y después Parra interceptaría con la 
mano un centro de Pablo.

Esta tarde, Santa Bárbara-Ocaña

Tras el partido malo del domingo por parte 
del Santa, se enfrentarán hoy, en competición 
de aficionados, los muchachos de Gargolla 
contra el Ocaña, que tampoco ha mostrado 
estar en forma, perdiendo en su casa ante el 
Villacañas. El compromiso de hoy, a las 16,30, 
está ya casi sentenciado a favor de los locales.

A. NAVARRO

tiempo fueron dos objetos decora
tivos que se aburrieron de lo lindo.

Más vale el diablo por viejo...
La segunda parte, sin ser un de

chado de perfección, fue bastante 
más movida y a ráfagas entreteni
da. Ya en el primer minuto de este 
período Zarza había desperdiciado 
una ocasión, y dos minutos más 
tarde José Luis se había encontra
do un balón muerto en el área, pe

ro su error fue para filmarlo y el 
0-0 siguió luciendo en el marcador.

En el minuto siete, Ignacio puso 
un balón en la bota de Zarza, pero 
la salida de Oliva evitó el tanto del 
Boetticher, algo que no pudo hacer • 
un minuto después cuando el pro
pio Zarza desviaba una pelota per
dida a un metro de la puerta y 
conseguía el único tanto del parti
do. Y cuando el marco talaverano 
se vio perforado, todos nos dimos 
cuenta que a los chavales del Sam
pru, muy jóvenes e inexpertos, les 
iba a resultar difícil empatar el 
partido, porque, sin ser superiores, 
los jugadores del Boetticher tienen 
mucho más oficio y picardías que 
sus oponentes.

A los diez minutos, una falta, 
que se saca en corto, pone la pelota 
en bandeja a Ignacio, pero su dis
paro lo manda a córner Oliva con 
el pie. A los diecisiete, el propio 
Ignacio, después de una gran juga

da, manda el balón sobre el marco 
talaverano, pero Hernández, muy 
oportuno, saca el balón de la mis
ma línea.

Pudo empatar el Sampru cuan
do un disparo de Pepe, que no 
ofrecía peligro, botó de un modo 
muy extraño, pero Luis rectificó su 
primera estirada y, con muchos 
apuros, pudo detener el balón. Y 
fue precisamente el bote de la pe
lota quien impidió que José Luis 
ampliara la cuenta de los madrile
ños cuando su situación era inme
jorable. Los últimos minutos fue
ron de un dominio desordenado de 
los de la ciudad de la cerámica, que 
se estrelló contra la rocosa defensa 
local. A los cuarenta minutos, Her
nández, el libero del Sampru, se 
vio obligado a sacar un balón bajo 
los palos, y cuando pasaba un mi
nuto de la hora, Moreno no acertó 
a empalmar un balón bombeado 
cuando se encontraba a dos metros 
de la línea de meta. |_u¡s |\j|ET"O

ESHBUÜ Bf QUE IR fRMHIR 
SEBIENTA PBBJIEIBR

[s hora de que ¡a familia tenga una firme defensa.

Concedemos ¡a máxima prioridad a la protección de la familia en nuestro 
Programa de Gobierno. Queremos la unidad familiar, mantener una rotunda 
oposición a! aborto y ¡a violencia y disminuir las cargas fiscales que pesan 
sobre la familia.
Es hora de que tu voto y el de tu familia se unan en defensa de los tuyos.

ES mDESOUlCiaNES
m MmpmiM

PDP



deportes toledo 12X1982

Frente a una defensa férrea y un portero colosal A pesar de que los resultados 
técnicos no fueron buenos

El Toledo no supo vencer 
a un Villaverde mermado
El equipo visitante se quedó con diez hombres 

mediada la primera mitad
Campo municipal de Toledo. Buena entrada, en una tarde de sol 

agradable. Lástima que no acompañara el buen fútbol.
Resultado: C. D. Toledo, 0; Villaverde, 0. Toledo: Fernando (2), 

Leiva (2), Espinosa (0), Carlos (1), Michel (1), Manolo I (1), Arroyo 
(1), Pagés (1), Manolo II (0), José Luis (2) y Prisci (2). En el segundo 
tiempo, Rafa (1) sustituyó a Michel, y en el minuto 65, Lozano (1) 
por Pagés.

Villaverde: Mariano (3), Mora (2), Pablo (2), Ayala (2), Ramón (2), 
Valiente (1), Chirri (2), Blanco (1), Nieto (2), Alin (0) y Leandro (1). 
En el minuto 72, Fuentes (1) sale por Nieto, y en el 80, Rico (1) por
Leandro. .

Arbitro: Señor Núñez Manrique, exageradamente tarjetero, ayuda
do en las bandas por Trapote y Bron. Mostró tarjetas a Leiva, Alin 
—dos veces, siendo expulsado—, Blanco, Nieto y Ayala. De estas 
cartulinas sólo dos nos parecieron justas. Las restantes, muy 

‘ ’ con el público, que fue realmenterigurosas. Alin tuvo un altercado 
quien lo echó.

¡Qué pena! El partido del do
mingo fue lastimoso por la nula 
calidad que mostraron ambos con
juntos, en un alarde de vulgaridad. 
El juego fue muy aburrido y sólo 
en algunos instantes del segundo 
tiempo pudimos observar algún 
destello, mínimo y fugaz.

Comenzó el partido con acoso 
del Villaverde, al que vimos bien 
preparado físicamente, aunque la 
fuerza se imponía a la cabeza en 
todos sus hombres. El comienzo 
del Toledo no pudo ser peor. Ade
más de imprecisiones constantes, 
la retaguardia estaba nerviosísima: 
nada funcionaba. Sin orden ni con
cierto, los defensores locales no 
conseguían alejar el balón de su 
parcela y el Villaverde daba la im
presión de que daría un disgusto a 
los verdiblancos. Entre Nieto y 
Blanco se crearon algunas ocasio
nes de peligro, que se desbarata
ban a duras penas a poco que el

balón entrara en el área. De co
mienzo, el dominio del Villaverde 
hacía que los defensores toledanos 
hicieran faltas peligrosas, que no 
aprovechó el contrario madrileño.

A continuación, primeros brotes 
de dureza sancionable, que no du
da el árbitro en señalar, con su car
tón amarillo. Esto produce los pri
meros roces entre jugadores de uno 
y otro conjunto: el primero en reci
bir amonestación fue Blanco y muy 
poco después, Leiva y Alin. El de 
Villaverde tuvo un comportamien
to grosero con el árbitro y con el 
público de uno de los laterales, que 
lo increpaba y se puede decir que 
fue una expulsión dirigida desde 
las gradas. A partir de ese momen
to, con diez jugadores, el Villayer- 
de empieza a perder su dominio y 
el Toledo comienza a crear algún 
peligro. Lógicamente, con la mer
ma en las filas madrileñas, el Villa- 
verde tenía que dedicarse exclusi-

Durante la primera mitad, los nervios y el desorden de la defensa 
toledana propiciaron gran cantidad de faltas como ésta, lanzada 

por Blanco, que no traería mayores consecuencias.

Justa victoria del Torrijos 
en San Cristóbal de los Angeles

San Cristóbal, 1; Torrijos, 2.
El Torrijos hizo méritos para conseguir la victoria.
SAN CRISTOBAL: Ramón, Ramos, Migueláñez, Iglesias, Morales, 

Ciudad, Cambero, Nico, Villa, Ahillón y Morales.
CLUB DEPORTIVO TORRIJOS: Paco, Ramiro, Higueras, Arsenio, 

Luismi, Emilio, Palmero, Gorea, Luisito, Pereira y Guille.
Sustituciones: Arturo reemplaza a Villa en las filas del San Cristóbal. 

Luis y León entran por Emilio y Pereira en el Torrijos.
ARBITRO: El señor Parra Cuenca, auxiliado por García Peña y 

Caballero Martín. Buena actuación del trío arbitral; equitativamente 
repartió justicia y durante el lance mostró tarjeta amarilla a Iglesias, 
Migueláñez y a Morales. Este último jugador fue expulsado al ser 
reiterativo en una protesta.

GOLES: 1-0. En el minuto 15, Cambero aprovecha una pelota en el 
área del Torrijos y de fuerte chut marca. 1-1. Minuto 42. Tras una serie 
de rechace, el balón llega a Emilio; éste, a la media vuelta, empalma a 
la red. 1-2. En el minuto 72, Ramiro cuelga sobre la olla; Luis, de 
cabeza, pasa a Guille, que de tiro cruzado aloja el esférico en las 
mallas.

En la primera parte, los torrije- 
ños no tenían visión periférica en 
el terreno de juego; su fútbol era 
paupérrimo; no había conjunción 
entre sus líneas; el desconcierto fue 
aprovechado por los jóvenes juga
dores de Pinto, que según transcu
rrían los minutos el marco de Paco 
pasaba no pocos agobios. Transcu
rrido el primer cuarto de hora, el 
marcador señalaba 1-0. Los torrije- 
ños parecían una caricatura del on
ce de la semana anterior. La defen
sa se resentía, porque los hombres 
del centro del campo no tenían si
tio. Ahillón no tenia secante algu
no y las situaciones de peligro se 
multiplicaban en estos primeros 30 
minutos en el área del Torrijos.

El Torrijos comienza a desper
tarse de su letargo. Una vez más, el 
incansable Ramiro puso a prueba a 
Ramón en un tiro esquinado, en el 
que el guardameta se luce; Luisito 
y Palmero comienzan a hilvanar 
jugadas y es entonces cuando el 
San Cristóbal opta por replegar ju
gadores.

La segunda parte fue diametral
mente el reverso de los primeros 45 
minutos. El Torrijos se adueñó de 
la parcela central y es el único 
equipo que existió sobre la cancha; 
el esfuerzo realizado por el San 
Cristóbal se acusa en los jugadores 
azules, y los rojiblancos, al con
traataque, disponen de varias oca
siones para desnivelar la contien
da. Sería en el minuto 72 cuando 
Guille, que estuvo bastante gris a 
lo largo ael encuentro, marcó el se
gundo tanto. Con el resultado a

favor, las ocasiones se prodigaron 
para el Torrijos, pero las impreci
siones y la buena actuación de Ra
món escamotearon una victoria 
más amplia de los hombres de Ma
nuel Moya, que gozan de una bue
na preparación física y de una in
quebrantable moral.

Al final, descontento en la afi
ción de San Cristóbal. Técnico y 
jugadores veían en el señor Parra 
Cuenca el artífice de la derrota. 
Para nosotros, el colegiado estuvo 
en su sitio y sin dar ni quitar a 
unos y otros. En las filas rojiblan
cas destacamos a Ramiro, junto a 
la labor de Gorca y el infatigable 
valladar de Higueras. Por los del 
San Cristóbal, a Cambero, Ahillón 
y Ramón. El «míster» local, Pinto, 
que vio una tarjeta amarilla, se en
contraba algo nervioso. Le pregun
tamos el porqué de la taneta y di
jo: «Pues mira, no lo sé. En cuanto 
al resultado, es algo abultado. La 
igualada es más justa, pero tengo 
que reconocer que el Torrijos en la 
segunda parte se ha impuesto en 
los jugadores que pecan de bisoñez.

Manuel Moya es la cara opuesta 
de su colega. En los vestuarios visi
tantes se respiraba alegría: los ju
gadores se abrazaban. «El partido 
—dice Moya— en la primera parte 
ha sido jugado fatal por nosotros. 
Después nos hemos enmendado y 
hemos ganado con toda justicia. El 
árbitro creo que no ha influido en 
el marcador. Para mí, su labor ha 
sido buena.»

José REYES CALERO

vamente a defender. Y, a fe, que lo 
hizo muy correctamente, con za
gueros muy ordenados.

Antes de la expulsión, el primer 
peligro serio del Toledo lo motivó 
Prisci, con el zurdazo a que nos 
tiene acostumbrados, respondido 
con el primer soberbio paradón de 
Mariano, el mejor de los veintitan
tos hombres que se movieron por el 
césped del Municipal. Tras la eli
minación de Alin, una jugada de 
Arroyo que terminaría Pagés, oca
sionó que, dentro del área un de
fensor agarrara al centrocampista 
toledano. El árbitro no vio nada. 
La mejor oportunidad de la prime
ra mitad se produce en el minuto 
42: Prisci cede un balón a Arroyo, 
que se va y deja un balón de dulce 
a Pagés, que detiene el portero 
jnuy bien colocado y ayudado por 
la poca cabeza del toledano.

Sin embargo, a pesar de los pe
queños destellos el fútbol fue prio
ritariamente centrocampista y feo. 
En cuanto al Toledo hay que decir 
que necesita rivales de diez jugado
res para animarse. Y ni siquiera 
consigue vencer.

La segunda mitad presenta el 
mismo panorama, aunque a unos 
minutos de iniciada, la entrada de 
Rafa da al conjunto local un ápice 
más de velocidad y de agresividad. 
Sin embargo Rafa, que puso coraje, 
no cuajó una buena actuación, ya 
que se perdió en regates las más de 
las veces. En uña ocasión lo hizo, 
sin embargo, de maravilla, pasando 
una pelota a Lozano cuando ya pa
recía imposible atravesar el valla
dar montado por los visitantes. Lo
zano pasó la bola a Manolo, que 
falla estrepitosamente. Pero recoge 
el error Prisci, que no se lo piensa 
y dispara con la poca fortuna de 
que el balón pega en el ángulo de
recho del marco de Mariano. El 
repliegue del Villaverde hizo que 
todo el juego se desarrollara en su 
terreno. Sin embargo, el gran 
«boom» lo pudo dar Chirri, en un

contraataque facilitado por un te
rrible fallo de Espinosa: el delante
ro madrileño desperdició lo que 
podía haber originado la segunda 
derrota del Toledo en esta Liga. Y 
es que, a pesar del dominio —lógi
co por la superioridad numérica— 
del Toledo, los de Marcial no nos 
gustaron nada. Sólo Prisci cumplió 
con su misión, ya que es un hom
bre que no se lo piensa a la hora de 
tirar a puerta.

En la parte defensiva, el Toledo 
no tuvo muchos problemas una vez 
sacudido el dominio visitante de 
los primeros minutos de partido, 
pero, hay que dar de nuevo gracias 
a Dios por la expulsión de Alin, 
porque ni Carlos, ni Michel, ni Es
pinosa tuvieron su día. Leiva y 
Manolo I cumplieron mejor con su 
papel. En un encontronazo el vete
rano Manolo sufrió una conmo
ción. Cuando creíamos que el Tole
do se iba a quedar también sin un 
hombre —las sustituciones esta
ban agotadas— Manolo saltó de 
nuevo al terreno de juego con una 
vistosa venda en la cabeza.

Su tocayo, el delantero centro, 
no tuvo, sin embargo más que erro
res y no pudo en ningún momento 
con el soberbio mareaje de Ramón. 
Todavía nó hemos visto a Mano
lo II las cualidades apuntadas por 
Marcial, que lo trajeron al Toledo. 
Habrá que seguir esperando.

En definitiva, mal partido, abu
rrido y falto de calidad, en donde 
el Toledo no pudo imponerse a 
diez hombres cerrados y corpulen
tos. Podemos decir que el resulta
do no es justo: que el Toledo irfere- 
ció marcar algún gol —Prisci, Rafa 
o incluso Leiva en los últimos mi
nutos del partido—. Pero la falta 
de un hombre arriba que sepa deci
dir y que marque se nace perento
ria. Así ni se asciende, ni se va a 
ninguna parte. Marcial tiene que 
cambiar mucho a sus muchachos 
para que se mantengan sus aspira
ciones.

Brillante . 
inauguración 
de la pista 
de atletismo
Gonzalo Payo ofreció la 
pista a los deportistas y 
al deporte toledano

Se inauguró la nueva pista de 
atletismo del Salto del Caballo, 
resultó un brillante acto deportivo 
por el número de atletas partici
pantes, más de doscientos, y por la 
calidad de algunos de ellos (los 
campeones de España Martín Vara 
(peso), Colomán Trabado (800 me
tros) y Maite Zúñiga (800 metros) 
—junto a otros de también gran 
calidad como los toledanos Ortega, 
Sastre e Isabel, y los madrileños 
Fradejas, Pavía, Herranz, etc., en
tre otros. También resultó brillan
te por la masiva asistencia de pú
blico que dio color y ambiente a la 
prueba y que demuestra que el 
atletismo está calando dentro de 
los ambientes deportivos provin
ciales.

Hacia la mitad de la reunión se 
interrumpieron las pruebas atléti
cas y se procedió a la inauguración . 
oficial de la instalación, acto que 
realizó el presidente de la región" 
Castilla-La Mancha, don Gonzalo, 
Payo Subiza, que en breves pala
bras ofreció la pista a los deportis
tas y deporte toledano.

Importante es de resaltar la im
portancia que ha jugado la Escuela 
de Educación Física para que la 
inauguración se celebrara; de una 
parte, aportó todo el material ne
cesario para que se pudiera realizar 
la reunión, como ha venido hacien
do hasta ahora con sus instalacio
nes, y que tendrá que volver a ocu
rrir cuando se celebren nuevas 
pruebas, hasta tanto el material no 
esté adquirido, pero también fue 
importante su aportación humana, 
como ocurrió con la presencia de 
muchos de los jueces controladores 
de la prueba, que aportaron su ex
periencia adquirida en los Cam
peonatos Nacionales del Ejército 
de Tierra que se celebran en sus 
instalaciones.

Ahora los esfuerzos tienen que 
ser aún mayores dentro del atletis
mo provincial. Pero lo importante 
ya está ahí; ya se dispone de una 
pista de atletismo, y después, con 
el tiempo, como ha progresado la 
organización de las pruebas de 
cross, llegará la familiarización con 
la organización en pista.

Si nos remitimos a los resultados 
técnicos, no hay duda de que no 
fueron muy brillantes, pero hay 
que tener en cuenta que los atletas, 
tanto nacionales como provincia
les, se encuentran en período de 
descanso. Solamente algunas mar
cas de los atletas en categoría de 
promoción, y la prueba de los 100 
metros lisos femeninos a nivel pro
vincial, tuvieron alguna marca de 
relieve, sobre todo en la última de 
ellas, donde la atleta María del Pi
no Velázquez Medina estuvo a 
punto de batir el récord provincial 
absoluto sobre la distancia.

Primera Regional
Preferente

Toledo, 0; Villaverde, 0.
G. Alcázar, 2; San Sebastián de 

los Reyes, 1.
Vallecas, 2; Guadalajara, 2.
Osiris, 1; Almagro, 1.
San Cristóbal, 1: Torrijos, 2.
Colmenar, 1; Móstoles, 0.
Arganda, 3; Fuenlabrada, 1.
Miguelturreño, 3; Urbis, 4.
R. Vallecano, 4; Manzanares, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

Resultados y clasificaciones
Ordinaria
Grupo I

At. Valdemoro, 2; Fuensalida, 3.
Legamar, 3; Asland, 0.
Ciudad Angeles, 0; Aviación, 1.
San Antolín, 2; Trival, 1.
Boetticher Navarro, 1; San Pru

dencio, 0.
Roma, 1; At. Carabanchel, 0.
Fortuna, 1; Orcasitas, 3.
Arenas, 1; Navalcarnero, 1.
At. Candeleda, 0; Moscardó, 0.

J. G. E. P, F. C. P.

Grupo IV
Bolañego, 0; Criptanense, 2.
La Solana, 3; At. Teresiano, 2.
Mora, 2;-Almodóvar, 1.
Ocaña, 1; Villacañas, 2.
Pedro Muñoz, 1; Socuéllamos, 0.
Sonseca, 0; Santa Bárbara, 0.
Yepes, 2; Mota Cuervo, 1.
At. Dimiel-Las Pedroñeras (se 

juega mañana martes).
At. Tomelloso, 3; Calatrava, 0.

J. G. E. P. F. C B

GUADALAJARA 
Colmenar Viejo... 
Arganda.............
Torrijos.............
G. Alcázar.........
Osiris................
Toledo...............
Manzanares.......
Móstoles............
Fuenlabrada......
Villaverde..........
Vallecas.............
Urbis.................
Almagro.............
Rayo Vallecano... 
Miguelturreño..... 
San Cristóbal....

4 
4
4
4
4
4
4 
4
4
4
4
4
4
4
4 
4

'4

3
3
2
3
2

1
0
2 
0
1

2 1
2 
2
1
2 
1
1 
1
0 
1
1 
0

San Seb. Reyes... 4 Ó

1 
1 
2 
0 
1 
1
1 
3 
Ó 
0 
2 
1

0 12
1 12
0 
1
1 
1
1
1 
1
2
2
2
2
1
3 
3
2 
3

6 
6
7 
7
5
4
3 
7
4 
4

5 
5
3
3
4
6
7
6
2 
7
5
6

8 13
3 
4
5 
2
2

5
6 
8
5
5

7
6
6
6
5
5
5
5
4
4
3
3
3
3
2
2
2
1

LEGAMAR........
San Antolín.......
Boetticher..........
Navalcarnero.....
Fuensalida.........
Asland...............
At. Candeleda...
Moscardó...........
Orcasitas...........
At. Valdemoro.... 
Aviación............
Los Angeles.......
San Prudencio.... 
Fortuna.............
Roma................
At. Carabanchel.. 
Trival................
Arenas....

4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4

4 
4
4 
4
4

4
3
2
2
3
2
2
2
2
1
1
0
1

... 4

1 
0 
0 
0

0 
0
2 
2 
0
1 
1
1 
0 
1
1
3
1 
0 
0
2 
2
1

0 11
1 9
0 6
0 10
111
1 
1
1
2
2
2
1
2
3
3
2
2
3

4 
4
4
5
5
3
3
5

1
3
3
5
7
4
4
4
7
6
4
4
8

6 10
4
3
2
3

8
7
6
7

8
6
6
6
6
5
5
5
4
3
3
3
3
2
2
2
2
1

SANTA BARBA-
RA.................4 3 1

Las Pedroñeras... 3 3 0
Almodóvar......... 4 3 0
At. Tomelloso... 4 3 0.
Mota del Cuervo. 4 3 0
Mora................. 4 2 1
Daimiel............. 3 2 0
At. Teresiano.... 4 2 0
Villacañas.......... 4 1 2
Yepes................ 4 2 0
La Solana......... 3 1 1
Sonseca............. 4 1 1
Socuéllamos....... 3 0 2
Criptanense....... 4 1 0
Calatrava........... 4 1 0
Pedro Muñoz.... 4 1 0
Ocaña................ 4 0 1
Bolañego............ 4 0 1

0 19 4
0 11 0
1 6 2
1 9 3
113 7
1 8 7
1 4 2
2 5 6
1 3 4
2 9 12
1 3 4
2 3 8
1 3 4
3 4 7
3 611
3 510
3 3 9
3 1 5

7
6
6
6
6
5
4
4
4
4'
3
3
2
2
2
2
1
1
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Según dijo ayer en Toledo ante más de cinco mil personas

Felipe González dice que acepta 
un debate público con todo 
el que se lo pida
«Pero de uno a uno porque sino acabarán riñendo, como ya hemos visto», dijo 
el líder socialista»

Varios miles de personas, quizá más de cinco mil, se 
congregaron en el campo d fútbol de tierra, situado 
junto al pabellón deportivo cubierto, para escuchar 
ayer por la mañana a Felipe González, que fue aclama
do de entrada como «presidente, presidente». El señor 
González Márquez, en una intervención de una hora 
aproximadamente, aceptó públicamente el reto de un 
debate con todos los líderes de partidos políticos —«pe

ro uno a uno, porque si no se pelean entre ellos, como 
ya han hecho»—, apuntando la posibilidad de que se 
estuviera embalsamando la inflación para que cuando 
llegaran los socialistas al poder pareciera que la situa
ción económica se había agravado. Apoyó esta duda en 
la no subida, por ejemplo, de la gasolina cuando el 
petróleo costaba más caro a España al comprarlo en 
dólares.

Los seguidores de Felipe González llenaron el campo de fútbol

El señor González Márquez llegó 
al lugar del mitin poco después de 
las once y media de la mañana. 
Estaba hablando en el momento de 
personarse el líder socialista nacio
nal Francisco Ramos uFernández- 
Torrecilla, número uno de la can
didatura del PSOE de Toledo y 
«ministrable». según se ha publica
do en la prensa. El señor Ramos 
comenzó diciendo que Toledo esta-— 
ba también dentro de esa mayoría 
por el cambio «para que este país 
empiece a funcionar de una vez». 
«Se nos acusa —dijo más adelan
te— de que nuestros candidatos no 
tienen experiencia en la Adminis
tración y en desempeño de cargos 
públicos. Y en parte es verdad. 
Otros partidos sí tienen candidatos 
con mucha experiencia desempe
ñando varios cargos al tiempo y 
cobrando puntualmente.» Lógica
mente estas palabras provocaron 
entusiásticos aplausos y vivas del 
público asistente. A continuación 
presentó a cada uno de los candi
datos del PSOE para Toledo, que 
se encontraban sentados en el cen
tro del escenario levantado para el 
mitin. Es preciso apuntar que an
tes de sentarse se dieron cuenta 
que faltaba una silla para que cu
pieran todos, y precisamente era la 
de Felipe González. En seguida se 
subsanó el fallo y tuvo asiento has
ta Pablo Tello, alcalde de Talave
ra, que como se sabe, no se presen
ta a las elecciones legislativas. El 
señor Ramos definió a las candida
turas socialistas de Toledo como la 
de «los hombres honestos», aseve
rando, más adelante, que Toledo 
no es ni conservadora ni reacciona
ria como algunos dicen. «Somos 
gente trabajadora que está por el 
cambio-, acabó diciendo, cediendo 
la palabra a Felipe González.

Sí a los debates públicos

Ni qué decir tiene cómo reaccio
nó el público cuando el líder socia- 

. lista fue a tomar la palabra. Se 
oyeron gritos laudatorios de todo 
tipo. Tras esto, habló el señor Gon
zález, con su conocido gracejo an
daluz y utilizando el método socrá
tico. Es decir, primero preguntaba . 
sobre un tema y luego él mismo 
contestaba, a veces apoyado en lo 
que la misma gente le respondía, 
con lo cual se establecía a veces 
una especie de diálogo entre el ora
dor y: los escuchas, de efectos posi

tivísimos. «Estoy perdiendo la voz, 
aunque no tanto como otros, por 
eso voy a hablar en tono sosegado», 
comenzó diciendo, aunque minutos 
después se olvidó de los consejos 
médicos para que su garganta 
aguante hasta el 26 de octubre. 
Hablé) inicialmente de los debates 
públicos que le estaban pidiendo 
para decir que estaba dispuesto a

El líder socialista criticó abier
tamente a los partidos de dere

cha
aceptarlos con todos los que se lo 
habían pedido. (Grandes aplau
sos.) «Pero prefiero que sea en Te
levisión Española y en directo, pa
ra que no haya montajes. (Más 
aplausos.) Incluso estoy dispuesto 
a abrir una consulta de la Seguri
dad Social para que pasen los en
fermos políticos de este país», aser
tó jocosamente el señor González. 
Tras esto, pidió a Leopoldo Calvo- 
Sotelo, a Manuel Fraga Iribarne y 
antros líderes políticos, sin que en 
ningún momento mencionara a 
Santiago Carrillo y al PCE en sus 
críticas, que se dejen de tonterías, 
de descalificaciones, comparando el 
triunfo del PSOE con la primera 
invasión musulmana. «Porque ya 
sabéis que la primera invasión mu
sulmana trajo a España progreso. 
A mí me preocupa sinceramente el 
desastre que se está produciendo 
en la derecha y en el centro de 
España, que son necesarios en un 
país democrático. Nosotros, los so
cialistas, queremos partidos serios 
a nuestra derecha y los que hay 
ahora no lo son», expuso Felipe 
González. Al referirse a los líderes 
del centro y la derecha dijo: «Lan
delino Lavilla es una buena perso
na, pero con demasiada gente aga
rrada a su pescuezd que no sabe 

dónde colocarlos. Fraga podía ha
cer a España un gran favor: meter 
dentro de la Constitución a los res
tos del franquismo que hay en su 
partido. Unicamente les píelo serie
dad».

Habló más adelante de política 
internacional y del Día de la His
panidad, celebrado ayer, abogando 
por una intensificación de los lazos

Carmen Romero siguió atenta
mente el mitin de su marido

con Iberoamérica. «Hoy se celebra 
el descubrimiento del nuevo conti
nente. En Toledo quiero reiterar 
que es enormemente importante 
unir los lazos con el continente ibe
roamericano. Para qué nos quieren 
meter en la OTAN, me pregunto. 
Están ciegos, son torpes, porque no 
miran nada más que sus preben
das. En los próximos diez años yo 
os digo que multiplicaremos por 

Calendario de actos políticos para hoy
UCD

Cebollas: Rafael Arias Salgado y -José Luis García 
Ferrero; Malpica del Tajo: José María Tapia, Rosell 
y Alfonso Vinuesa; Carpió del Tajo: Gonzalo Payo ■ 
y Protasio Angulo; Navamorcuende, Sartojada, La 
Iglesuela, Real de San Vicente y Almendral de la 
Cañada: Leopoldo Sepúlveda y Bonifacio Alcañiz; 
Yuncidlos y Lominchar: Gregorio Peláez, Jesús 
García Corbacho y Angel María Ferrero; Oropesa: 
María Jesús Torres y Jaime Vegas; Pelaustán y 
Nombela: Lamberto García Pineda, Crescencio Gó
mez y Antonio Gómez Crespi.
PSOE

Navamorcuende y La Iglesuela: Francisco Ramos 
y Julián Checa; Castillo de Bayuela y Real de San 
Vicente: Manuel Díaz Marta, Juan Pedro Hernán
dez Moltó y Tomás Falante; Pelaustán y Nombela:

Jesús Fuertes y Florencio Alonso; Casar de Escalo
na y Hormigos: Ricardo Sánchez Candelas, Ana 
María Abascal, Jerónimo Ros Campillo y Pablo 
Tello; Las Herencias y Lucillos: Eladio Luján, 
Agustín Jiménez y Martín Molina.
AP

Ciruelos: Franco López Mingo; Villaminaya: Ma
riano Díaz; Qúismondo: Jaime Suárez; Gerindote: 
Antonio Martín; Calera y Chozas y Torralba de 
Oropesa: Arturo García Tizón; Torrecilla de la Jara: 
Antonio Vivas; Recas: Manuel Romero; Pulgar: En
rique Prieto; Yuncler: Javier Pérez Olivares.
PCE

Talavera de la Reina: Nicolás Sartorius. Es uno 
de los cuatro actos centrales.
FN

Torrijos y zona, con asistencia de Ricardo Alba.

diez o por veinte los intercambios 
comerciales con aquel continente.»

Solucionar el paro

Sobre el paro incidió en que có
mo era posible que se les critique 
la promesa de crear 800.000 pues
tos de trabajo en los próximos 
años. «Yo sólo quiero decir que me 
parecen pocos cuando hay dos mi
llones de parados y en los años pró
ximos medio millón de jóvenes de
mandarán su primer empleo.» 
También se ocupó de la mejora de 
las pensiones, pero no como UCD, 
que las elevó en el 79 para ganarse 
los votos de la tercera edad de un 
modo coyuntural para aquellos co
micios. Sobre educación aseguró 
que acabarían con la realidad espa
ñola de hoy por la que un hijo de 
un ingeniero tiene 23 veces más 
oportunidades de acceder a la Uni
versidad que el hijo de un obrero. 
«Mediremos a los niños por el rase
ro de su inteligencia no por la car
tera del padre». Sobre las escuelas 
privadas afirmó que no iba a cerrar 
un solo colegio no estatal, «pero 
nos van a permitir que hagamos un 
esfuerzo por mejorar la escuela pú
blica».

Habló también del déficit públi
co y de la difícil situación económi
ca por la que atraviesa España, pi
diendo a los empresarios que se 
dediquen fundamentalmente a me
jorar sus empresas. «Ojalá no tuvié
ramos que intervenir en las empre
sas privadas, porque eso sería un 
buen síntoma del estado de salud 
de ellas. Les pido a ciertos empre
sarios que no mientan, porque el 
29 de octubre tendremos que sen
tarnos en la misma mesa para me
jorar la salida económica de este 
país.»

Cuando puso en duda la victoria 
de las elecciones el público le recri
minó que «sí, sí, sí», y el mosqueo 
fue mayor cuando pidió un buen 
sueldo para los políticos. La gente 
guardó un insólito silencio que el 
líder socialista evitó cuando para 
remediarlo dijo: «un buen sueldo, 
sí, porque los políticos os represen
tan a vosotros. Pero sólo un sueldo, 
sólo un sueldo».

Puso en duda que la inflación 
actual de España sea de un 15 por 
100, como se está diciendo, temién
dose que se estuviera embalsaman
do en la actualidad para dispararla 
si los socialistas ganan las eleccio
nes. «¿No estaremos ya en un 17 o 
en un 17,5 por. 100? Sinceramente 
no comprendo cómo no han subido 
la gasolina cuando nosotros com
pramos en dólares el petróleo y los 
dólares cada vez nos cuestan más 
caros.» Por las elecciones, por eso 
no la han subido, contestó uno de 
los asistentes del público, parafra
seando estas mismas palabras el 
señor González.

Tras finalizar su intervención, el 
mitin acabó. Felipe González fue 
despedido con las mismas palabras 
que lo recibieron: «presidente, pre
sidente». Las medidas de seguridad 
fueron regulares. El montaje del 
escenario estuvo en función de evi
tar unos posibles disparos a larga 
distancia, debido a que el mitin se 
celebraba en un descampado. El 
atril desde el que habló estaba lle
nó de sacos de arena para que pa
raran los efectos de posibles dispa
ros. Afortunadamente, todo esto 
sobró, ya que hubo normalidad y 
tranquilidad, salvo cuando apare
ció por las proximidades la grúa 
municipal.

Caja Rural Provincial 
de Toledo

PARA DARTE UN MEJOR SERVICIO, CONTAMOS CON
HOMBRES QUE CONOCEN, VIVEN Y COMPRENDEN LOS 

PROBLEMAS DE NUESTRA PROVINCIA
¡¡TUS PROPIOS PROBLEMAS!!
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Rafael Arias Salgado, candidato número uno 
al Congreso por UCD_________

«Una prioridad: Mejorar 
la situación material 
de los pueblos de Toledo»

La trayectoria política de Ra- 
. fael Arias Salgado y su labor 
^dentro de UCD nacional y provin

cial es conocida por todos y so
bra cualquier carta de presenta
ción. Su capacidad de análisis, su 
honestidad y su realismo, a la 
hora de enfocar los problemas 
que sufre nuestro país, hacen de 
él un líder indispensable para To
ledo y su provincia. Nacido en 
Madrid hace cuarenta años, y li
cenciado en Derecho, Rafael 
Arias Salgado ha recorrido toda 
la provincia de Toledo en nume
rosas ocasiones para conocer a 
fondo los problemas de su tierra 
y sus gentes y ofrecer soluciones 
cuando ello era necesario.

Y aparte de su voluntad, el 
número uno de las listas de la 
UCD toledana reune una expe
riencia política envidiable. A nivel 
provincial fue elegido diputado al 
Congreso en las legislaturasde 
1977 y 1979, y en la actualidad 
es presidente del comité provin
cial del partido en. Toledo. Y si 
hablamos dentro del ámbito na

. cional, el papel que ha represen
tado Arias Salgado ha sido muy 
importante. En 1977 fue elegido 
secretario general de relaciones 
con la Cortes, para un año más 
tarde ser nombrado secretario 
general de UCD en el primer con
greso nacional del partido, cargo 
éste que hizo compatible con el 
de ministro de Relaciones con las 
Cortes en 1979. En 1980 dejó la 
secretaría general de UCD al ser 
designado ministro de la Presi

dencia, y en 1981 pasó a desem
peñar la cartera de Administra
ción Territorial, puesto del que 
dimitió para ocupar la secretaría 
de política territorial de UCD.

— ¿Qué destacaría Rafael 
Arias Salgado de su dilatada y 
brillante carrera política?

—En mi vida política destaca
ría dos momentos muy importan
tes. El primero de ellos se produ
jo en el tiempo en que desempe
ñé la secretaría general de UCD, 
porque me permitió poner en 
marcha la construcción de un 
partido de raíz popular e intercla
sista, que hoy tiene una fuerte 
implantación en el territorio na
cional.

Creo que lo que yo llamo la 
crisis madrileña de .UCD ha afec
tado a la cúpula del partido, pero 
no a las bases del mismo, porque 

.hoy en día UCD conserva nada 
menos que 140.000 militantes. 
Otro momento del que me en
cuentro muy satisfecho es del 
empujón, siendo ministro de Ad
ministración Territorial, a la insti
tución de la España de las regio
nes y al proceso de ordenación 
del nuevo estado mediante la ley 
Orgánica de Armonización del 
Proceso Autonómico.

-¿Qué cualidades, a su juicio, 
debe poseer un político?

-Entiendo que la política es 
una vocación, pero creo que para 
desenvolverse acertadamente en 
la vida pública hace falta, funda
mentalmente, tener dos caracte
rísticas: serenidad y capacidad 

de análisis para seleccionar prio
ridades y decidir con firméza.

Otras características exigibles 
al político son la honradez y el 
tener conciencia de que el mane
jo de los asuntos públicos exige 
realismo. ■

— ¿Qué circunstancias condu
jeron a Rafael Arias Salgado ha
cia la vida pública?

-Como decía antes, creo que 
la política es una vocación que 
empecé a sentir bastante joven 
por haber estado muy presente 
en mi familia. Al finalizar el bachi
llerato fue cuando comencé a 
sentir inclinaciones hacia la polí
tica; pero si tuviera que seleccio
nar un impulso, éste fue el de la 
necesidad de trabajar por crear 
una España en la que tuvieran 
cabida todos los españoles en un 
régimen de libertades>

Siempre me ha asombrado y 
entristecido comprobar que un 
país de la categoría de España, 
con una historia inigualable, pudo 
sufrir una guerra civil tan cruenta 
en pleno siglo XX. Hacer imposi
ble que se repitieran situaciones 
de este tipo fue lo que me impul
só a la política activa. Y en estos 
razonamientos también hay que 
incluir mi intención de defender 
en la vida española principios y 
valores que me parecen muy ne
cesarios para que España se en
camine por vías de progreso y 
modernidad.

— ¿Qué problemas son los 
más graves actualmente para Es
paña y para Toledo?

—A nivel nacional, el proble
ma más acuciante es el paro y, 
por tanto, la necesidad de supe
rar una crisis económica grave, 
duradera y profunda, cuyo hori
zonte de‘salida depende de fac
tores internacionales que esca
pan de nuestro control, pero 
también de un gran esfuerzo de 
toda la sociedad española.

Junto a la crisis económica 
siento gran preocupación por el 
fenómeno terrorista, cuya erradi
cación ha tenido logros impor
tantes en los últimos años.

Y en lo que afecta a la provin
cia, destacaría las siguientes 
prioridades: mejorar la situación 
material de los pueblos mediante 
la conclusión del ciclo del agua, 
el asfaltado de las calles, la ins
talación del centro de salud y la 
creación de más unidades esco
lares. En un segundo término se
ría preciso disponer de medios 
para poner en marcha un gran 
programa de elevación cultural, 
especialmente en el medio rural, 
para superar el sentido, a veces 
excesivamente particularista, que 
tienen los pueblos agrícolas y 
agricultores. Sólo así podrán po
nerse en marcha iniciativas co
lectivas que sólo pueden redun
dar en beneficio del conjunto de 
los pueblos de la provincia.

— ¿Qué rasgos destacaría del 
toledano y de su sociedad?

—Como característica más re
levante destacaría de la sociedad 
toledana su cordialidad, su aper

tura hacia el progreso cuando és
te se presenta no como utopía, 
sino como algo alcanzable y rea
lista.

—¿Qué habría que añadir y 
qué debería quitarse de la vida 
política de hoy?

—Yo le quitaría extremismos, 
hacia los que se inclinan sectores 
minoritarios de la población, pero 
que crispan la vida española. Por 
otro lado, yo añadiría a nuestra 
vida política una mayor dosis de 
racionalidad para compensar esa 
tendencia al apasionamiento en 
la defensa de unos principios 
propios. La pasión es buena y 
profundamente humana, pero 
hay que imponerle unos límites, 
ya qué el hombre también es una 
criatura social que ha de vivir y 
convivir en sociedad. Y ello sólo 
es posible dentro del respeto a 
las leyes y a quienes discrepan 
de las opiniones de esa sociedad.

— ¿Qué espera que ocurra el 
próximo día 28 de octubre?

—No soy adivino ni me gusta 
jugar a hacer pronósticos. Lo im
portante en la vida es defender 
con firmeza las propias convic
ciones y saber extraer lo bueno 
de cada situación política.
. En todo caso, lo que parece 
más probable en el día de hoy es 
que para los próximos cuatro 
años haya un Gobierno de coali
ción, porque nadie parece estar 
en condiciones de alcanzar la 
mayoría para gobernar en solita
rio.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CALENDARIO DE
PUEBLO

ACTOS
LOCALDIA HORA

CANDIDATOS 

AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado.
Gregorio Peláez.
Leopoldo Sepúlveda.
Lamberto García.
Angel María Ferrero.

CANDIDATOS 

AL SENADO
José Luis García Ferrero.
Protasio Angulo.
María 'Jesús Torres.

13
13
13
13
13
13
13
13
13
13
13
13
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
15
15
15
15
15
15
15
15

-15
15
15
15
15

8,00 
. 9,30

5,00 
6,00 
7,30 
8,00 
9,30 
7,00 
9,00 
8,00 
8,00 
9,00 
8,00 
9,30 
7,00 
7,00 
8,00 
5,00 
8,00 
8,00 
9,00 
9,30 
6,00 
7,00 
9,00 
4,00 
6,00 
7,00 
9,30 
8,00 
9,30 
6,30 
7,30 
8,30 
6,00 
7,00 
9,00 
8,00 
9,30 
6,00 
7,00 
8,00

MALPICA DE TAJO 
CARPIO DE TAJO 
NAVAMORCUENDE 
SARTAJADA .
LA IGLESUELA .
ALMORADIEL DE LA CANADA 
REAL DE SAN VICENTE 
TALAVERA 
CEBOLLA 
OROPESA 
YUNCLILLOS 
LOMINCHAR 
ESCALONA 
ALMOROX 
CARRINCHES 
OTERO 
DOMINGO PEREZ 
ILLESCAS 
BOROX 
SESEÑA 
ESQUIVIAS 
ILLESCAS 
NUNO GOMEZ 
GARCIOTUN 
CASTILLO DE BAYUELA 
CARDIEL DE LOS MONTES 
HINOJOSA DE SAN VICENTE 
SAN ROMAN DE LOS MONTES 
CASTILLO DE BAYUELA 
MENTRIDA '
LA TORRE DE ESTEBAN HAMBRAN 
CHUECA 
MAZARAMBROZ 
AJOFRIN 
LAYOS 
ARGES 
PULGAR 
NOVES 
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
LAS VENTAS DE SAN JULIAN 
CALERUELA

. LA CALZADA DE OROPESA
QUISMONDO 
MAQUEDA

Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 

. Bar San Vicente
Sede electoral 
Cine Marte

. Visita
Discoteca Cocán 
Visita 
Visita 
Cine Alcázar * 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita z 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita

. - Ayuntamiento
Visita •
Visita

' Visita 
Visita 
Discoteca Juanqo

> Visita
Visita

Visita 
Visita

Visita 
Visita 
Discoteca 
Visita

■ • •
1 15 

15
7,00 
9,30

VOTA UCD. EL CENTRO
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No se está haciendo un seguimiento 
de los espacios municipales publicitarios

। El Ayuntamiento de Toledo 
I estableció semanas atrás conce- 
| der una serie de espacios gratui- 
i tos por la ciudad para que cada 

partido colocara la publicidad 
que le viniera en gana. La medi
da plausible no parece que se ha
ya visto secundada por un segui
miento más o menos diario, evi
tando así espectáculos como el de 
un tablón municipal tirado por el 
suelo en pleno centro de Toledo, 
en la plaza de Zocodover. La cosa 
es «mucho más grave» si se tiene 
en cuenta que precisamente tira
do por el suelo aparece la 
candidatura de Unión de Centro 
Democrático, partido mayorita- 
rio en el Ayuntamiento de Tole
do. No obstante, en el día de ayer 
se encontraba en idéntica situa
ción la propaganda política de 
Alianza Popular, lo cual puede 
servir de descargo para el ante
rior partido.

Lo cierto y verdad es que, co
mo más arriba decíamos, el 
Ayuntamiento de Toledo no se 
está preocupando de hacer un se
guimiento de los espacios publi
citarios municipales ni en lo que 
se refiere a los atriles, ni a las 
vallas, de suerte que en el día de

Ka han comenzado las clases

Quince mil alumnos 
recibirán enseñanzas de BUP 
y Formación Profesional

Más de quince mil escolares toledanos han comenzado sus clases en 
los niveles de BUP y Formación Profesional. Estas cifras son muy 
similares a las del año anterior, aunque la gran novedad de este curso 
será la terminación de varios centros escolares y el correspondiente 
trasvase de alumnos de los viejos edificios a los nuevos. Varios pueblos 
de nuestra provincia se verán afectados por estas incidencias.

El director provincial de Educa
ción, Bonifacio Alcañiz, nos mani
festaba que las cifras de alumnos 
matriculados para este curso van a 
ser similares a las del año pasado; 
de momento no nos pudo facilitar 
los números exactos debido a que 
el plazo de matrícula aún no se ha 
cerrado, pues, aunque ya lo hayan 
hecho la mayoría de los alumnos, 
siempre hay algunos que se retra
san por diversos motivos.

En cuanto a la Formación Profe
sional, nos manifestó que el au
mento de alumnos sería superior a 
unos doscientos ■ respecto a los 
4.883 que cursaron estos estudios 
durante el curso anterior. Este au
mento va a estar cifrado práctica
mente en el nuevo centro del polí
gono, ya que durante este curso se 
van a impartir las enseñanzas de 
primero y segundo de Formación 
Profesional. Así, mientras aue en 
el curso anterior el número ae ma
trículas era de 170, es posible que 
este año se acerquen a las trescien
tas. Igualmente, en este curso va a 
comenzar su andadura el centro de 
La Puebla de Montalbán, con lo 
que el aumento anteriormente 
mencionado también se fijará en 
este nuevo instituto.

Respecto a las incidencias que 
antes mencionamos y que hacen 
referencia a la inauguración de 
nuevos centros escolares, durante 
las vacaciones de Navidad el insti

En esta postura pueden verse atriles municipales para la pro
paganda política

ayer varios partidos, los más im
portantes, ignoraban con exacti
tud los carteles que les corres
pondían.

La «navidad» llegó en octubre
Cambiando impresiones con 

un buen número de toledanos 
existía el siguiente parecer: el 
ambiente navideño se ha adelan
tado este año a octubre. Esta im
presión procede de la música que 
inunda nuestras calles con las 
caucionas de varios partidos con
currentes a las elecciones del 28 

tuto de Torrijos comenzará su an
dadura y se aprovecharán estas va
caciones para proceder al cambio 
de edificios.. El nuevo instituto 
constará de todo tipo de instalacio
nes y su coste será alrededor de 
cuarenta millones, y las dependen
cias donde hasta ahora se impar
tían sus clases se van a destinar a 
EGB.

En cuanto a los datos de BUP, 
durante el curso pasado cursaron 
estos estudios un total de 9.948 
alumnos y se espera que este año 
se mantengan las mismas cifras. 
Por otra parte, el Centro de Ense
ñanzas Integradas, antigua Univer
sidad Laboral, aún no ha comenza
do sus clases, cosa que hará a par
tir de mañana.

Continuando con los cambios de 
edificios, se espera que para el co
mienzo de la primavera los institu
tos de Formación Profesional de 
Ocaña y de Quintanar de la Orden 
entren en funcionamiento y los es
colares puedan proceder al cambio 
de edificios. En esta misma políti
ca de renovación de los institutos 
hay que destacar que se van a co
menzar las obras de un nuevo cen
tro en Villacañas, obras que se lle
varán a cabo durante el año que 
viene; otro de Formación Profesio
nal en Oropesa, y mientras tanto él 
de Mora continua paralizado debi
do a los problemas de la empresa 
constructora Modulbeton. 

de octubre. Los mensajes que se 
desprenden de estos comunica
dos engloban todos palabras de 
justicia, paz', libertad... y otros 
principios deseados que siempre 
cobran intensidad durante la Na
vidad.

Los partidos «fantasmas»
no aparecen

A todos sorprendió el alto nú
mero de candidaturas presenta
das en Toledo para participar en 
las elecciones del 28 de octubre.

Procede de Denia y es psicólogo

El nuevo comisario se incorporará 
a su puesto esta semana

Posiblemente, antes de que finalice esta semana se habrá incorporado 
a su puesto el nuevo comisario jefe de Toledo, Julio Aragón Ruiz, de 
cincuenta y cuatro años de edad, quien sustituye a Luis Espada, traslada
do recientemente a Madrid.

Según hemos podido saber, el señor Aragón Ruiz es natural de Borja 
(Zaragoza), donde nació en 1928, habiendo tenido hasta la fecha varios 
destinos en las comisarías de Calatayud, Almería y Denia, lugar de donde 
procede en la actualidad, así como distintos cargos en la Dirección Gene
ral de Madrid. /

Casado y padre de cinco hijos, alterna las ocupaciones propias de su 
cargo con su profesión de psicólogo, de la que dicen es un gran estudioso. 
De momento, el nuevo comisario dejó su anterior destino anteayer, por 
lo que se prevé que antes de que finalice la semana estará afincado en 
Toledo.

En la Virgen del Pilar

La Guardia Civil 
festejó a su Patrona

La casa cuartel de la Guardia Civil de Toledo se vistió ayer de gala 
para festejar a su Patrona, la Virgen del Pilar, y con tal motivo se 
prepararon una serie de actos que dieron comienzo con la celebración 
de la santa misa, para concluir con un vino ofrecido a las autoridades.

En el acto estuvieron presentes 
el presidente de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo Subiza; el alcalde de 
la ciudad, Juan Ignacio de Mesa; el 
gobernador civil, Casto González; 
el presidente de la Diputación Pro
vincial, Jesús García Cobacho; el 
gobernador militar, José Gastón 
Molina; el teniente coronel de la 
Guardia Civil, así como las princi
pales autoridades, militares. Du
rante la celebración de la misa el 
capellán de la casa cuartel hizo 
alusión, de un lado, a la vocación 
mariana, y. de otro, al terrorismo, 
aludiendo a los últimos guardias

La Junta Electoral Provincial 
proclame') el pasado 29 de sep
tiembre la participación de un 
montón de partidos, con un total 
de 122 personas, para poder al
zarse con alguno de los nueve 
puestos parlamentarios en litigio. 
Así, los toledanos se enteraron 
que podrían votar a partidos co
mo Unificación Comunista de 
España, Partido Socialista de los\ 
Trabajadores, Partido Comunis
ta de España (marxista-leninis- 
ta), Solidaridad Española, Movi
miento Falangista de España, et
cétera. Con el tiempo se ha de
mostrado que salvo UCD, PSOE, 
AP, PCE, FN y CDS, el resto de 
los partidos que presentaron las 
candidaturas en el tiempo esta
blecido por la ley han hecho «mu
tis por el foro» y no han dado 
señales de vida. En fin, que lo 
único conseguido es la obligato
riedad de imprimir unos diez mi
llones de papeletas, correspon
dientes a cada una de estas for
maciones «fantasmas» para que 
usted, si lo desea, pueda deposi
tar su voto a favor de ellas, cosa 
bastante improbable, y desde 
luego muy gravosa para el erario 
público.

civiles muertos en el País Vasco. 
Asimismo solicitó a los presentes 
que, como españoles que son acu
dieran a las urnas el próximo día 
28.

Posteriormente tuvo lugar el ac
to de homenaje a los caídos, para 
finalizar con el canto del himno de 
la Guardia Civil. Según manifestó 
a nuestro diario el teniente coronel 
Iranzo, el día de la Patrona tiene 
una especial significación para el 
Cuerpo, y durante el mismo, a la 
alegría de las familias que viven en 
la casa cuartel se une la tristeza 
por los compañeros muertos en ac
tos terroristas.

Angel Pérez: 
«Farcama 83 
será organizada 
por los artesanos»

Angel Pérez Martín, gerente de 
Comercial Toledana, es, sin lugar a 
dudas, uno de los industriales pre
sentes en Farcama 82 que más co
noce los entresijos de la muestra, 
pues, como él mismo dice, partici
pó en el nacimiento de la misma y 
luchó tanto por que lo que en prin
cipio fue solamente un bello sueño 
se consolidara, que se considera 
parte indivisible de ella. En esta 
edición está sufriendo en su propia 
carne el desprestigio de la feria y 
cree que, en definitiva, el verdade
ro perjudicado de todo esto es, co
mo siempre, el artesano, al que no 
se le ha dado la oportunidad de 
hablar.

Según nos comentaba, Farcama 
82 ha tenido muchos y serios pro
blemas; en principio, porque un 
mes antes de celebrarse no se sabía 
aún si podía llevarse a cabo, y esto 
provocó un retraso en todos los as
pectos: «Independientemente del 
tema organización —nos comen
ta—, en el que ni entramos ni sali
mos, creo que ha habido una cam
paña de desprestigio acentuada 
por el confusionismo en los medios 
de comunicación provinciales, ya 
que mientras unos la han califica
do de maravillosa, otros la han vis
to desastrosa, y eso, en definitiva, 
ha causado el desánimo de posibles 
compradores. Quiero que quede 
claro que el artesano se ha visto 
muy perjudicado por ello y un poco 
impotente a la hora de actuar». No 
obstante, nuestro protagonista se
ñalaba que si bien la presente edi
ción no está teniendo los visitantes 
que las dos anteriores, a nivel de 
tasaciones comerciales no se pue
den quejar.

El señor Pérez Martín, ante to
do, está luchando por una idea que 
puede cristalizarse al final de la 
feria: crear la asociación de artesa
nos e industriales de Castilla-La 
Mancha. Esta asociación, que, se 
gestó ya en la Primera Feria de 
Artesanía, quiere independizarse 
de grupos políticos y ser de ahora 
en adelante la que organice Farca
ma: «Pensamos que nadie mejor 
que nosotros mismos a la hora de 
defender nuestros intereses y que, 
en definitiva, debe ser el propio 
interesado quien lleve a cabo una 
muestra de estas características. 
De momento hemos hecho gestio
nes con el Patronato de Ferias de 
Castilla-La Mancha y con la Junta 
de Comunidades, quien nos ha 
ofrecido su apoyo, contando, ade
más, con el visto bueno de la Cá
mara de Comercio, Dirección de 
Industria y otras organizaciones 
empresariales.

Pero, claro está, para realizar es
te ambicioso proyecto es funda
mental un fuerte apoyo económico, 
y de ahí que nuestro protagonista 
se muestre cauto a la hora ae decir 
si el Patronato de Ferias se disol
vería para crear el patronato de los 
artesanos y así que el tema se des
politizase. «Este aspecto aún no se 
ha discutido, pero lo creo funda
mental para que Farcama se des
haga de la fuerte carga política de 
uno u otro tipo que puede llegar a 
tener. Pienso de forma realista que 
el día 18 de octubre, al día siguien
te de la clausura de esta edición, se 
pondrá en marcha la maquinaria 
que prepare Farcama 83 y en ese 
ánimo hemos de luchar todos.»
, Por último, el señor Pérez Mar

tín vuelve a señalar que el artesano 
debería haber sido escuchado

LABORATORIOS ZENIT, S. A.
Empresa de ámbito nacional e internacional, líder en gama de productos 

relacionados con la droguería y perfumería, precisa

DISTRIBUIDOR
para TOLEDO capital y provincia

IMPRESCINDIBLE:
— Disponer almacén.
— Equipo de ventas. .
— Cartera clientes.
— Conocimiento amplio del mercado al mayor y detall.

OFRECEMOS:
— Contrato exclusivo para toda la zona.
— La más amplia gama de productos, algunos de ellos únicos en el mercado.
—- Importantes condiciones económicas, presentes y futuras.
Interesados escribir adjuntando «curriculum vitae» o llamar telefónicamente a 
Laboratorios Zenit, S. A., calle Tomasa Ruiz, número 6, Madrid-19. Apartado 

de Correos número 45.120. Teléfonos 91-469 00 13 - 469 01 48
A la atención Dirección Comercial. Abstenerse no cualificados

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera 

CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo conejo, 

perdiz y liebre
. PRECIO: 11.000.000 ptas.

URGE VENDER
Telf. (925) 80 70 76
Talavera de la Reina

LABORES

DE

LAGARTERA

LEGALIZACIONES, ES
TUDIOS Y GESTIONES 
DE FINCAS URBANAS' 

Y RUSTICAS

LEGUR
SOCIEDAD ANONIMA

Apartado 374. TOLEDO

STAND 81 

Pepita Alia 
de García

Proveedor de S. A. R. el 
Príncipe Bernardo de los 

Países Bajos

Ramón y Cajal, 10. Teléfono (925) 43 08 43. LAGARTERA (Toledo)
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«L-A CAJA»
<

EN LA

III FERIA DE ARTESANIA
DE CASTILLA-LA MANCHA

esta muestra artesanal, 
orientada a revitalizar este 
sector en nuestra región, 
«LA CAJA» participa di
rectamente en la misma.

Por qué?
Ante la importancia de

Dentro de su activida-

¿Cómo?
Con la instalación de 

una oficina dentro del re
cinto ferial para atender 

- las necesidades de servi- 
cios financieros de expo
sitores y visitantes.

También ha participado 
en la financiación de la fe
ria con la aportación de 
una importante subven
ción económica.

0Z

»«tv

des culturales que se de
sarrollan paralelamente a 
la feria, «LA CAJA» patro
cina la actuación folkló
rica del grupo de coros 
y danzas «La Rosa del 
Azafrán», de la locali
dad de Consuegra:

DIA: 17 de octubre. 
HORA: Siete de la tarde. 
LUGAR: Hospital de Tavera.

Entre los objetivos de 
«LA CAJA», ocupa lugar 
preferente la atención a la 
Pequeña y Mediana Em
presa y al empresario au
tónomo, a través de la fi
nanciación con fondos 
propios y en colaboración 
con las entidades oficiales 
de crédito.

CAJA DE AHORRO
PROVINCIAL DE TOLEDO
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Apretado calendario de 
actividades en el centro 
electoral de UCD

Lavilla aplaza 
su intervención 
en Talavera 
hasta el cha 26

Unión de Centro Democráti
co ha querido hacer en esta 
campaña electoral de su centro 
comarcal en Talavera un «cen
tro vivo«. y para ello ha confec
cionado un amplio programa de 
actividades que el pasado lunes 
comenzó con la intervención de 
Amalio Graíño y la actuación 
del dúo Rumbas en lo que fue 
denominado el día dedicado a 
la familia y amas de casa. Este 
acto tenía continuación ayer 
con la celebración de la Fiesta 
de la -Juventud en Toledo y a 
nivel provincial y seguirá du
rante el día de hoy y los que 
restan de campaña conforme al 
siguiente programa confeccio
nado por el responsable del 
centro electoral comarcal de 
Talavera. -José Antonio Carche- 
nilla, que por cierto sufrió un 
accidente propio de las prisas 
de la campaña hace algunos 
días y que ahora se recupera 
satisfactoriamente.

El mencionado programa es
tablece que mañana miércoles, 
siempre a las nueve de la noche, 
en el centro electoral comarcal 
de UCD en Talavera se celebra
rá una reunión que contará con 
la presencia de Rafael Arias- 
Salgado y el ministro de Agri
cultura, -José Luis García Ferre
ro, dedicada a los funcionarios 
y miembros de la Administra
ción; el jueves día 14 la reunión 
estará dedicada al comercio ta
laverano y aún está por decidir 
quién o quiénes ostentarán la 
representación del partido cen
trista en la misma; el viernes 
día 15 la jornada se dedicará a 
los agricultores y ganaderos, y 
antes de la reunión, en el centro 
electoral comarcal Rafael 
Arias-Salgado y el ministro 
García Ferrero visitarán el 
Mercado Nacional de Ganados 
y departirán allí con los gana
deros; el día 16 el tema central 
serán las barriadas de Gamonal 
y El Casar, interviniendo en la 
conducción de la reunión Gre
gorio Peláez; el día 18, día de la 
mujer, intervendrá María Jesús 
Torres, que se reunirá con las/- 
los asistentes a la reunión-colo
quio.

Landelino Lavilla no viene 
hasta el día 26

En cuanto a la visita de Lan
delino Lavilla a Talavera. que 
estaba prevista para el día 22, 
ha sido suspendida y aplazada 
hasta el próximo día 26, justo el 
último día de campaña, según 
manifestó a nuestro diario un 
responsable de la campaña 
electoral centrista en Talavera. 
Pero antes de esa fecha, concre
tamente el día 19, las activida
des en el centro electoral cen
trista continuarán con el día 
dedicado a la tercera edad, y la 
reunión a la que asistirá la di
rectora general de Tercera 
Edad, María Teresa Mendizá- 
bal; el día 20, día de la agricul
tura, cámaras agrarias y coope
rativas, con charla coloquio a 
cargo de Leopoldo Sepúlveda, 
consejero de Agricultura de la 
-Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha y candidato al 
Congreso por UCD; el día 21, 
día de. la enseñanza estatal y 
privada, con presencia de Boni
facio Alcañiz, director provin
cial de Educación; el día 26, día 
de las asociaciones de todo tipo, 
con intervención en la reunión 
de la tarde de Enrique Corcue- 
ra; el 24. partido de fútbol aún 
por decidir, gran fiesta y entre
ga de obsequios, y el día 26, el 
gran día centrista, con la pre
sencia de su líder. Landelino 
Lavilla, en Talavera, si es que 
nada anormal sucede y la con
vocatoria se confirma.

B presunto autor es un psicópata en libertad condicional

Robó 235.000 pesetas en el Ayuntamiento 
de Navalcán y se dio a la fuga

Un joven, con antecedentes por atentados contra la 
propiedad y que actualmente se hallaba en libertad 
condicional, es el presunto autor del robo perpetrado 
en la madrugada del pasado sábado en el interior del 
Ayuntamiento de Navalcán, cuyo botín ascendió a 
235.000 pesetas en metálico y otros efectos cuyo valor 
no supera las cincuenta mil pesetas, además de docu
mentos de diversa importancia. Aparte del robo en sí, 
el autor del mismo quemó una serie de documentos e 
hizo desaparecer un talonario de cheques, apoderán
dose además de dos calculadoras. Según todas las 
investigaciones llevadas a cabo al efecto, el presunto 
autor de lo ocurrido es un joven residente en Navalcán 
cuya identidad corresponde a las iniciales J. A. M. M. 
y que posee antecedentes delictivos por la quema de 
un autocar y varios automóviles, estando en la actuali
dad en libertad condicional. Después de perpetrar el 
robo, el autor del mismo se ha dado a la fuga, estando 
actualmente en Madrid o Barcelona.

La última vez que se vio a este joven antes del robo 
en el interior del Ayuntamiento fue en uno de los 
bares de la población en la madrugada del sábado, 
cuando en compañía de unos amigos tomaba unas 
copas. Habría sido sobre las tres de la madrugada, 
según las manifestaciones y versiones recabadas por

YA de Toledo de fuentes de absoluta solvencia, cuan
do J. A. M. M. se habría separado de sus amigos 
dirigiéndose al Ayuntamiento, en donde después de 
forzar la puerta se introdujo con el fin de robar, puesto 
que en uno de los cajones de un despacho se encontra
ban las 235.000 pesetas que se habían recaudado por 
el pago de ciertos haberes por parte de los ganaderos 
y agricultores del pueblo. Una vez dentro, quizá con el 
único fin de no dar la luz y pasar más desapercibido, 
prendió fuego a un montón de papel y documentos, 
apoderándose del dinero, llevándose las calculadoras y 
quizás el talonario de cheques y dándose a la fuga sin 
ser visto.

Después de todo no se tuvo noticias del mencionado 
joven hasta el domingo pasado, día en que éste se puso 
en contacto con su familia para interesarse por una 
dirección de Barcelona, aunque este extremo no ha 
podido ser confirmado por nuestro diario.

De cualquier forma, lo que sí parece seguro es que 
el joven presunto autor del robo tomó un taxi que le 
llevó hasta Madrid y le dejó en la calle de Leganitos. 
Luego quizá habría querido seguir viaje rumbo a Bar
celona, para lo que se puso en contacto con su familia 
en Parrillas.

FN: Presentación de candidatura con película incluida

Ricardo Alba: «El terrorismo no ha acabado»
«El terrorismo en España no se 

acaba porque el Gobierno no ha 
querido que se acabe. Para termi
nar con él lo que hay que hacer es 
imponer todo el peso de la ley, no 
dando amnistías ni indultos, ni po
niendo multas o encarcelando a los 
que pasean la bandera nacional 
por nuestras calles, ni enterrando 
en secreto a las víctimas del terro
rismo y consintiendo manifestacio
nes a favor de ETA, sino haciendo 
caer todo el peso de la ley sobre los 
terroristas y decretando la pena de 
muerte para estos asesinos», dijo el 
secretario nacional de Fuerza Nue
va y candidato número uno al Con
greso por Toledo, Ricardo Alba, en 
el acto de presentación de candida
turas de este partido en Talavera, 
acto celebrado en el teatro 
Palenque y al que asistieron varios 
centenares de personas, número 
sensiblemente inferior al que con
gregó en el mismo escenario el lí
der de AP, Manuel Fraga, hace 
unas fechas.

El acto comenzó con la proyec
ción de la película «Raza», de la que

Por ignorarlas en la organización de la Primera Quincena Comercial

Las. asociaciones de empresarios de comercio, 
actividades diversas y alimentación critican al alcalde

«Estimado amigo y asociado: Como resultado de las diversas llama
das telefónicas que hemos recibido de diversos asociados relacionadas 
con la Primera Quincena Comercial, que. ha sido organizada por el 
Excelentísimo Ayuntamiento, indagando en qué consistía y colabora
ción que deberíamos prestar, queremos exponer: Tuvimos una primera 
reunión en el Ayuntamiento ya hace tiempo, a la que asistieron también 
las asociaciones de vecinos (?), conjuntamente con una empresa que 
correría con la propaganda; tuvimos un amplio cambio de impresiones 
sin ninguna matización o acuerdo. Pasaron unas fechas y fuimos convo
cados nuevamente a nivel restringido; nuestra sorpresa fue grande 
cuando se nos expuso a grandes rasgos los proyectos sin exactitud, y 
menos aún una exposición o proyecto ultimado; simplemente se nos 
había citado para darnos una información, y éramos simples oyentes, 
sin voz ni voto.»

«Como es natural, antes de daros 
alguna noticia, esperábamos que 
nuestro preclaro alcalde tuviera la 
gentileza de darnos una completa 
información y pedirnos la máxima 
colaboración para tener un éxito 
real en la ya mencionada campaña, 
pero hasta el presente estamos en 
la más completa ignorancia, y esto 
es la mejor demostración del con
cepto que tiene el alcalde de lo que 
es la democracia. Lo que hemos 
expuesto es lo suficientemente elo
cuente; no precisamos darle nin
gún adjetivo. Pero sí formulamos 
una pregunta: ¿cómo se puede or
ganizar una quincena comercial sin 
la anuencia del comercio, que es 
quien la tiene que soportar? No 
somos lo suficientemente inteli
gentes para -poderlo comprender. 
Juzga lo expuesto y de acuerdo con 
tu sano criterio procede en conse
cuencia; el sentir que nos han ex
puesto algunos asociados ha sido 
de no colaborar,'ya que hemos sido 
ignorados totalmente. Con nues
tros mejores afectos te saludamos 
muy atentamente. Firmado: El 
presidente de la Asociación Em
presarial Talaverana de Comerdio, 
Agustín Díaz Fernández; el presi

es autor del guión Francisco Fran
co, que la firmó con el seudónimo 
«Jaime de Andrade», y que narra 
de una manera subjetiva los hechos 
acaecidos en 1936. En el entreacto 
de la película se realizó la presen
tación de la candidatura fuerzano- 
vista por nuestra provincia, pre
sentación que corrió a cargo del 
tercer hombre de la lista al Con
greso, Jesús Ramírez. Ricardo Al
ba, José Ruiz, Jesús Ramírez, Valle 
Vaquero y Miguel Morante son los 
hombres de FN al Congreso; Jaime 
Montero, Jesús Laboroa y Wences
lao Pérez, los candidatos al Sena
do. Miguel Morante fue quien in
tervino en primer lugar para 
señalar que «los políticos del mo
mento sólo quieron que el pueblo 
esté a su servicio en lugar de ser al 
revés». «Ahora todos dicen que van 
a solucionar problemas como el pa
ro, la crisis, etc. ¿Por qué no lo han 
hecho antes?, se preguntó. FN no 
promete nada —añadió—; quere
mos el voto, pero nos ofrecemos a 
los hombres de España para estar 
a su servicio. Queremos servir a Es

dente de la Asociación E. T. de 
Actividades Diversas, Jesús García 
de Castro, y el presidente de la A. 
E. T. de Alimentación, Fermín Pe- 
dráza.»

Poco más de una hora después 
de que esta carta que la Federación 
Empresarial Talaverana ha hecho 
llegar a sus asociados fuera presen
tada y hecha pública el lunes a la 
prensa, el alcalde de Talavera pre
sentaba en la Casa de la Cultura a 
poco más de cuarenta empresarios 
y comerciantes allí reunidos el pro
grama y la idea que ha preparado 
el Ayuntamiento para la celebra
ción de esta ya polémica antes de 
su comienzo Quincena Comercial. 
«Pensaba que iba a haber aquí más 
comerciantes esta noche —admitió 
en un momento de su intervención 
el alcalde—, pero haremos lo posi
ble en los días que quedan para 
que sepan todo lo relacionado con 
esta Quincena.» Y la verdad es que 
tiempo para ello va a tener más 
bien poco, porque la Quincena está 
previsto que comience el día 14, 
para concluir el 24, decena más 
que quincena; pero esta premura 
también la explicó el alcalde: «Es 
tarde para celebrar esta reunión, 

paña sin egoísmos. Vosotros seréis 
los artífices del milagro para levan
tar a España con tesón, lealtad y 
trabajo.»

Intervención de Ricardo Alba

La intervención de Ricardo Al
ba, a continuació, estuvo marcada 
por los constantes ataques al líder 
de AP. Se refirió primero a la pelí
cula que se proyectaba y que, se
gún él, debía servir de reflexión y 
meditación ante los comicios elec
torales del 28-0. Recordó a Franco, 
que «cuando, como ahora, las virtu
des de la raza habían sido inunda
das por la cobardía, el materialis
mo y la traición, se levantó en su 
defensa». Se refirió a la España ac
tual, diciendo que está «desunida y 
en bancarrota como consecuencia 
del sistema político y responsabili
dad de los que lo trajeron. Todos 
menos nosotros». Dijo que su parti
do estaba también por el cambio. 
«Pero por el cambio de la Constitu
ción.» 

que ha debido hacerse antes, pero 
incluso hemos estado pensando en 
anularla por la coincidencia de las 
elecciones, lo que puede hacer que 
quede diluida entre toda la publi
cidad electoral.»

Ni Federación Empresarial 
ni asociaciones de vecinos

El alcalde comenzó explicando 
que, aunque en principio se había 
pensado que ésta era la fecha ideal, 
se ha comprobado luego que no es 
así, por lo que se piensa que en 
próximas edicioens se cambien las 
fechas a otras mejores para el co
mercio. Advirtió que la participa
ción es voluntaria; informó de que 
el presupuesto total asciende a 
seiscientas mil pesetas y que la 
mayor parte de éste se dedicará a 
publicidad en prensa y radio. «La 
participación de, los comercios se 
debe establecer en la oferta de des
cuentos, regalos o distintos obse
quios, todo ello voluntario. Incluso 
con regalar caramelos puede ser 
suficiente; cada uno lo que quiera.» 
Añadió que habrá regalos que se 
sortearán mediante un programa 
radiofónico, pero que estos regalos, 
según la explicación que allí dieron 
el alcalde y Alfredo Domínguez, 
publicista que se encargará de la 
promoción publicitaria de la Quin
cena, habrán de ser donados por 
ló» comercios-que se sumen a esta 
celebración, para lo cual el único 
requisito es querer hacerlo y dar 
«algo especial».

Dentro del programa de esta 
Quincena se falló un concurso de 
frases que dio como vendedora la 
de «Talavera es inigual por su fama 
comercial»; segunda fue «Talavera, 
en su comercio, tiene siempre me

Una comisión se entrevistó 
con un responsable municipal

Los carniceros 
talaveranos, 
disconformes con 
el cierre dominical 
del matadero

Una comisión de carniceros tala- 
veranos se entrevistó el pasado lu
nes en el Ayuntamiento de nuestr^ 
ciudad con el concejal delegado dé 
Ferias y Mercados, Claudio Pérez 
Borja, con el fin de manifestarle el 
malestar existente entre éstos por 
la reciente medida adoptada en el 
matadero municipal, cerrando el 
domingo la entrada de ganado a 
sacrificar en el primer día labora
ble, esto es el lunes. La comisión dé 
carniceros expuso el problema al 
representante municipal, problema 
que no es otro que el derivado del 
cierre de estas instalaciones en do
mingo, con lo que el ganado para 
sacrificar el lunes a primera hora 
hay que dejarlo el sábado, a lo que 
en principio se niegan los carnice
ros por las escasas condiciones sa
nitarias e higiénicas en las que se 
encuentran estas instalaciones.

Un miembro de esta comisión, 
que prefiere permanecer en el ano
nimato, manifestó a este diario que 
el concejal delegado de Ferias y 
Mercados escuchó las explicacio
nes que se le dieron y se interesó 
por la solución del tema, si bien 
esta solución dependerá de lo que 
en último caso pueda decir el per
sonal del matadero al respecto. 
Otra queja no menos importante 
expuesta por la citada comisión al 
representante municipal fue la dél 
encaso tiempo que han dado entre 
la decisión de cerrar a cal y cantó: 
el matadero el domingo y la puesta 
en práctica de tal decisión, puesto 
que nada más ponerse el anuncio 
de tal medida en público se adoptó, 
la misma, sin tiempo para nada 
más. Este tema, en fin, preocupa 
seriamente a los carniceros talave
ranos y precisamente esta semana 
puede haber novedades sobre el te
ma. Incluso parece que se está pre
parando una reunión en la Federa
ción de Empresarios para tratar 
sobre ello. De una u otra forma, 
nuestros lectores estarán informa
dos.

jor calidad y precio», y tercera, «Al 
visitar Talavera comprará bien 
donde quiera». Antes de concluir la 
reunión informativa, en la que 
también estuvo presidiendo el con
cejal Víctor García Galán, aunque 
no intervino, algunos de los pre
sentes formularon distintas pre
guntas. Una de ellas se refirió a por 
qué no se había contado con la Fe
deración Empresarial para la orga
nización de esta Quicena, ya que 
en la Federación se agrupan la ma
yoría de los comerciantes talavera
nos, a los que va más dirigida esta 
celebración. El alcalde contesto 
que no se había contado con ella 
«para no involucrar a nadie y evitar 
fricciones, pues también estaban 
interesadas en su organización dis
tintas asociaciones de vecinos». Un 
comerciante, a nuestro lado, se 
preguntó qué demonios tenían que 
ver en esto las asociaciones, pero la 

. pregunta se la hizo entre dientes, y 
el alcalde no le pudo contestar.

Con una relación sobre las acti
vidades que se iban a celebrar con 
motivo de esta Quincena Comer
cial empezó la reunión, y acabó 
prácticamente igual. Concurso de 
escaparates, 'conferencias sobre 
consumo, el concurso de frases, 
azafatas informando a los visitan
tes sobre la Quincena, concursos 
radiofónicos, etc. Todo ello, según 
el alcalde, para «promocionar el co
mercio talaverano», aunque para 
algún concejal de la oposición esto 
se haya hecho de prisa y corriendo, 
igual que la FIAGA, y la única mo
tivación que tenga, según este con
cejal, sea «meramente electoralis- 
ta». Mientras tanto, la Federación 
de Empresarios Talaveranos tam
bién parece que ha dado la espalda 
a esta convocatoria.
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Valentín del Moral Fuentes, 
un «camarero» famoso 
en la capital de España
NOVES. Santiago Castillo

El Comercial es una de las cafe
terías más conocidas de Madrid. 
En ella se dan cita todo tipo de 
personajes: estudiantes, románti
cos, escritores, artistas, políticos, 
toreros, intelectuales, etc., ya que 
es un auténtico rincón de sosiego y 
comunicación. Valentín del Moral, 
natural de Novés, es toda una ins
titución. Lleva más de veinte años 
entre las paredes de este conocido 
café y anteriormente estuvo en el 
Mesón Taurino, hoy desaparecido. 
Aquí conoció a los mejores diestros 
de la época. Manolete, con el que le 
unía una excelente amistad, «siem
pre trataba de recordarme que no 
le envenenara cuando le servía se
tas», comenta Valentín, (juíen, por 
otro lado, agrega: «Conocí a los Do
mingo Ortega, Chicuelo II, Juan 
Belmonte. así como a los ex futbo
listas Marcel Domingo y Ben Ba- 
rek; grandes artistas como Pepe Is- 
bert, escritores como José María 
Pemán, pintores como Zuloaga, 
Vázquez Díaz y toda clases de polí
ticos, pues se daban grandes ban
quetes a todo el Congreso. Con 
ellos surgieron grandes momentos 
de suma importancia para mí».

Hasta 1963 estuvo en el Mesón 
Taurino; después pasó al Comer
cial. «Aquí estaré hasta mi jubila
ción, aunque me faltan unos años, 
pero siempre recordaré mi estancia 
en el Mesón, ya que conservo viejas 
amistades, algunas ya desapareci
das», manifestó Valentín del Mo
ral.

Valentín tiene algunos familia
res en Novés. No va mucho por el 
pueblo, pero siempre tiene contac
to e información de lo que ocurre

Valentín, con una de sus numerosas clientes

en esta pequeña localidad toleda
na. .

Todas las mañanas sirve el café 
al alcalde de Madrid, Tierno Gal- 
ván; ambos intiman sobre las cosas 
que rodean la realidad actual. El 
Comercial ha sido y es un desfile 
de grandes protagonistas del mun
do del espectáculo y afines. Alfon
so Sastre, Ignacio Aldecoa —ya fa
llecido—, Antoñita Moreno, Con
cha Márquez Piquer, periodistas y 
actores de todas clases sirven para 
llenar ese ocio nocturno y tranqui
lo que diariamente se respira en la 
mencionada cafetería.

El propio Valentín, insiste, «Tu
ve que cambiarme al horario mati
nal en 1976 por sufrir un infarto.

Todos los anteriormente mencio
nados recogieron una serie de fir
mas para que la dirección del café 
se ofreciera a concederme el cam
bio de horario por prescripción mé
dica; fue —puntualizó— realmente 
muy bonito».

Finalmente, este simpático, sen
cillo y noble camarero, muy queri
do por los numerosos clientes que 
acuden a diario al café, siente nos
talgia de sus años en el Mesón, 
pero no puede olvidar sus veinte 
años en el Comercial. A sus cin
cuenta y ocho, le quedan unos 
cuantos para finalizar una vida lle
na de anécdotas, curiosidades y a 
pie entre lo que fue su actividad en 
el Mesón Taurino y la actualmente 
desarrollada en el Comercial.

Noticiario toledano_______________________

Almorox: Los aprovechamientos 
del piñón del monte 
pinar número 4, a subasta

En el Ayuntamiento de esta, localidad ha quedado expuesto el 
* pliego de condiciones económico-administrativas que han de servir de 

liase para llevar a efecto la subasta de los aprovechamientos del fruto 
del piñón del monte pinar número 4.

El aprovechamiento es para el año forestal 1982-83, con un precio 
de tasación que alcanza la cantidad de cuatro millones. La subasta se 
celebrará en el salón de actos del Ayuntamiento, a las doce horas del 
día siguiente hábil al que se cumplan veinte días hábiles. En concepto 
de fianza provisional se deberá depositar la cantidad de 120.000 
pesetas, importe del 3 por 100 del tipo de tasación, sin cuyo requisito 
serán desestimadas las proposiciones. Una vez adjudicada la subasta, 
el adjudicatario deberá acreditar el haber constituido la fianza defini
tiva del importe de 240.000 pesetas, 6 por 100 de la tasación. Los 
sobres conteniendo las proposiciones se presentarán lacrados y precin
tados.

El período de ejecución de la caída y recogida de piñas por parte 
del adjudicatario terminará el 30 de marzo de 1983. Si el Ayuntamien
to determinara en el período de ejecución la tala de pinos, no se podrá 
reclamar. El contrato se hará a riesgo y ventura para el rematante. El 
pago de la adjudicación se hará en dos partes o plazos: el primero, el 
50 por 100 del valor de la subasta, y el resto, antes del 31 de enero del 
próximo año. Asimismo correrán por cuenta del adjudicatario los 
gastos que exija el contrato de adjudicación.

Fuensalida: Elevados a definitivos los presupuestos ordinario 
y de inversiones

Transcurrido el plazo de exposición al público de los presupuestos 
ordinario y de inversiones aprobados por este Ayuntamiento para el 
ejercicio de 1982, y no habiéndose presentado reclamaciones, se han 
elevado a definitivos.

Los gastos totales dentro del presupuesto ordinario se elevan a 
49.980.046 pesetas, mientras que los gastos dentro del presupuesto de 
inversiones suponen la cantidad de 20.994.559 pesetas, que se refieren 
a las inversiones reales acometidas por el Ayuntamiento.

Expuestos los padrones del año actual
en Numancia de la Sagra

Se hallan expuestos al público en la secretaría de este Ayuntamien
to por el plazo de quince días, al objeto de oír las reclamaciones, los 
padrones sobre recogida de basuras, vehículos, parcelas de prado 
verde, canales, canalones, portadas, alcantarillado, perros, calderas, 
motores y transformadores correspondientes al ejercicio de 1982.

Sonseca: El expediente para financiar las obras del hogar 
del jubilado, expuesto al público

En la secretaría de este Ayuntamiento se encuentra expuesto al 
público el expediente relativo al contrato de anticipo reintegrable, sin 
interés, a realizar con la Diputación Provincial para financiar las obras 
del hogar del jubilado, y que ascienden a 3.000.000 de pesetas, con una 
amortización de cinco anualidades iguales a 600.000 pesetas cada una. 
Podrán presentarse reclamaciones durante los quince días siguientes 
a dicha publicación.

IMPORTANTE
PROPIETARIOS DE 

LAND-ROVER SANTANA

GRATIS
A partir de la semana del 18 al 22 de este 
mes de OCTUBRE un equipo de asistencia 
técnica de LAND-ROVER SANTANA, en los 
TALLERES OFICIALES JU. AN. SA. Carretera 
de MADRID-TOLEDO, kilómetro 63, Olías del 
Rey (Toledo). Teléfono 220, revisará gratuita
mente su vehículo LAND-ROVER SANTANA

Llámenos para concretar 
día y hora

Es una atención del CONCESIONARIO 
y LAND-ROVER SANTANA para todos 

sus clientes

ESPERAMOS SU VISITA

___ Mazarambroz_____________________________ __

La vendimia disminuye el paro
Mazarambroz. Jesús Martín

Como en otros muchos pueblos de la provincia, ha comenzado en este 
mes de octubre la recogida de la uva. Este pueblo de Mazarambroz no es 
una excepción y ya hace unos días que ha comenzado dicha recogida. Por 
esta razón, durante los días que dure la campaña el paro disminuirá 
notablemente al estar ocupados por las distintas fincas del término los 
jornaleros que se afanan en recoger tan preciado fruto.

No obstante, la recogida se ha visto poco favorecida, ya que hace unos 
días una nube destrozo parte del fruto. Los caminos que conducen a la 
cooperativa de Sonseca, Nuestra Señora de los Remedios, se ve repleta de 
vehículos llevando la uva a la cooperativa y regresando a por nuevas 
remesas.

Por otra parte, la gente que no se dedica a la vendimia ocupa su tiempo 
en el preciado mazapán, en la industria textil y, los que restan, en la 
idustria maderera.

Sobre el pueblo no se puede olvidar que comenzaron las obras de 
asfaltado, las cuales continúan realizándose a buen ritmo, aunque existen 
calles por las cuales todavía no se puede ffansitar, con los inconvenientes 
que ello trae consigo para la población, aunque se cree que muy pronto 
estarán totalmente asfaltadas y el trasiego de unos y otros se verá mejora
do de manera indudable.

Noblejas__________________________________

La recogida de la uva, 
en pleno apogeo

NOBLEJAS. Ana María Romero
La noticia en Noblejas no es otra que la vendimia. Con un tiempo 

inmejorable para la recogida, según las últimas previsiones, parece ser 
que la cosecha de este año es superior a la del pasado. Es de destacar 
que el pueblo cuenta con una cooperativa, al igual que existen varias 
bodegas particulares. El pueblo vive estos días inmerso en la vendimia.

Como en otros lugares de la pro
vincia, muchos jóvenes estudian
tes, sobré todo de Madrid, no rega
tean esfuerzos y trabajan durante 
la larga jornada, día a día. Este 
esfuerzo se ve compensado con el 
jornal que obtienen y, aunque el 
precio no es oficial, hasta la termi
nación no se concreta definitiva
mente. Al que no le queda tanto 
dinero libre es al dueño de la finca, 
ya que las cuentas por las labores, 
el arado y la mano de obra no per
miten que obtenga muchos benefi
cios.

Por si todo esto fuera poco para 
el dueño, las fincas podían produ
cir más, pero el continuo encareci
miento de los abonos y el estiércol 
lo hacen poco rentable. Así, algu
nos dueños no sólo no obtienen ga
nancias, sino que encima tienen 
que poner dinero de sus bolsillos.

Muchas familias hacen la vendimia 
por su cuenta, con el consiguiente 
ahorro, aunque el tiempo que em
plean es superior.

El precio oficial de la uva varía 
según el grado; actualmente se en
cuentra por debajo de la cotización 
que se venía dando y no se concre
ta hasta la terminación de la cam
paña.

Asfaltado de calles

No obstante, a pesar de la ven
dimia, las obras de asfaltado de las 
calles del pueblo no se han deteni
do, y poco a poco el pueblo va me
jorando y va tomando un nuevo 
aire, para alegría de todos los veci
nos, que ven cómo van surgiendo 
nuevas mejoras, aunque sea despa
cio.

r Ventas con__________ _
Peda Aguilera

Inauguradas 
las obras de 
la traída de aguas
VENTAS CON PEÑA AGUILE
RA. (Servicio especial.)

Ha tenido lugar en Ventas 
con Peña Aguilera la inaugura
ción de las obras de la traída de 
aguas, a cuyo acto asistieron, 
entre otros, el presidente de la 
Diputación, Jesús García Coba- 
cho, el diputado provincial José 
María Manzanares, así como el 
alcalde de la localidad, la Dipu
tación Provincial en pleno y 
muchos vecinos de la localidad.

La obra ha consistido en en
ganchar con la mancomunidad 
de aguas de Menasalvas, con el 
fin de unirlo a Ventas, ya que 
se encontraba en una situación 
harto lamentable al no contar 
con aguas propias. El acto ha 
revestido gran solemnidad por 
la importancia que tiene para 
los vecinos de Ventas. Las • 
obras de enganche han costado 
25 millones de pesetas, pero lo 
más importante es que dichas 
obras se han realizado por el 
procedimiento de urgencia, 
cuando unas obras de esta im
portancia suelen tardar unos 
ocho meses aproximadamente, 
esta obra ha sido realizada en 
sólo tres meses, lo que da idea 
de la celeridad con que se han 
hecho, debido a lo primordial 
que era para el pueblo contar 
con tal enganche.

El presidente de la Diputa
ción y demás autoridades fue
ron recibidas por el alcalde y 
los concejales, los cuales se diri
gieron al lugar de enganche, al
rededor de la una del mediodía, 
procediendo de manera inme
diata a tan ansiada inaugura
ción. Ventas está de enhorabue
na al quedar solucionado el 
problema del agua, que tanta 
falta estaba haciendo.
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Exposiciones

Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Julio 
Mayo Bodas. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21.

Calería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)- Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda-

Toledo, ayer
13 de octubre de 1864: Sobre re

forma en la plaza de Zocodo- 
ver.

En este día el Ayuntamiento 
de Toledo, «en vista de la estan
cia de don Dámaso de Arza y 
Orrantía, contratista de las 
obras de reforma de la plaza de 
Zocodover, pidiendo nueva pró
rroga hasta fin de noviembre 
para el cumplimiento de su 
contrato en razón de las dificul
tades que se originan a los he
rreros encargados de la cons
trucción de la barandilla o verja 
por su complicado dibujo y difi
cultad de las labores».

Era alcalde constitucional

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.

<ión de Tolmo. Horario, u, a i 4 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.

Galería Selección. (Puerta Llana. 
14.)— Oleos de C?id Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 6 a 20; festi
vos, de 12 a 14 horas.

Caja de Ahorro Provincial de To
ledo. (Palacio de Benacazón.)— 
Oleos de Angel González Parra. La
borables, de 18 a 21 horas.

don Antonio Acevedo y tenien
tes de alcalde don Pascual An
tonio de Mesa y don Saturnino 
Fernández.

Accedieron a lo que se supli
caba. En atención a lo que se 
debate en estos días soore la 
reforma en Zocodover, creemos 
interesante consignar que la ba
randilla de hierro que había en 
Zocodover se colocó a finales 
del año 1864.

Es la fecha en que la plaza de 
Zocodover quedo en la forma 
que la fotografió Casiano Al
guacil.

Clemente PALENCIA

Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De

22 a 8 horas, llamar ai 91-222 29 51.
Oxigeno medicinal: 22 87 04.

-TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.

_____El tiempo_____
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 12 grados 

a las 7,20 horas. "Temperatura a las 
13 horas: 20,8 grados. Humedad re
lativa del aire: 38 por 100. Presión 
atmosférica: 721,5 milímetros.

El día transcurrió con nubosidad 
variable y viento moderado de com
ponente Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,24 horas, se pone a las 
18,40. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 3,11 ho
ras, se pone a las 17,16

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30 y 9: «Adulterio nacional». 
Mayores 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6,15, 8 
y 10,15: «Los locos del bisturí». Ma
yores 14 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 6,30, 8,15 
y 10,15: «Cristóbal Colón, de oficio... 
descubridor». 'Todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
'Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Misterios», de Paul de Lussanet. 
Mayores 18 años.

--------Farmacias-------
Toledo

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plata. 23 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).

Talavera
Amelia Bañuelos García-Ra

mos.— Joaquina Santander. 76 
i (hasta las diez).
í Miguel Angel Collado Cano.—

Puente Nuevo. 5. plaza de los Tina- 
I jones (todíi la noche).

_____ Horario -_____
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 

vy de 15.30 a 18,30.

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Fabrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

Horarios 
de autobuses 

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talaverá-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

--------- Horario 
de trenes

' Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

dMwirfiH toledo _
3-2, resultado de la eliminatoria

El Ocaña consiguió un empate inútil
Estadio Carlos III. Entrada poco numerosa y tarde apacible casi 

hasta al final del encuentro que disputaban Santa Bárbara y Ocaña, 
partido de vuelta de la segunda eliminatoria de la Copa de Aficionados 
de Castilla. El primer encuentro terminó con el resultado de 1-2 para 
los de Toledo.

U. D. SANTA BARBARA; Tante, Servilío, Vicente, Valentín, Arturo, 
Miguel Angel, Briones, Tocano, Guti, Ceju y César. En el minuto setenta 
y cinco, Guti dio paso a Canorea, y en el ochenta y dos, Braojos 
sustituye a Tocano.

OCAÑA C. F.: Vicente, Salcedo, Palomino, Chato, Pablo, Rosado, 
Rico, Ino, Julián, Carralero y Jesús. En el minuto veintinueve saltó 
Julio al terreno de juego y sale Chato, y en cuarenta y uno sale Rico y 
entra Cipri.

ARBITRO: Señor Amaro Ramírez, auxiliado por Herrero-Valdés y 
Manzaneda Moracho. Tuvo una buena actuación el colegiado, señalando 
todas las faltas. Los líneas también propiciaron la buena labor arbitral.

Este segundo encuentro Ocaña- 
Santa Bárbara ha resultado fran
camente bajo de calidad y de for
ma en los jugadores. Sin embargo, 
que no todo hay que verlo negati
vamente, la segunda parte nos sacó 
un poco del tedio en que nos ha
bíamos ahogado durante los prime
ros cuarenta y cinco minutos.

La primera anotación de una ju
gada interesante o lejanamente pe
ligrosa la tomé en el minuto veinti
séis, en el que Ceju, tras otros in
tentos fracasados, conectó un zur- 
dazo colocado y fuerte hacia la 
escuadra de Vicente, luciéndose el 
portero ocañense, que aunque peca 
de indecisiones tiene buen porte y 
agilidad. Hasta entonces, los rebo
tes eran protagonistas del «espec
táculo» de ayer tarde: balones altos 
en el círculo central, errores y más 
errores. Aquello parecía un concur
so, a ver quién cometía más fallos.

Poco a poco, el Santa Bárbara 
fue encerrando a su adversario, pe
ro sin mostrar peligro, porque Guti 

y también Ceju, aunque menos 
descaradamente, no está bien físi
camente.

La defensa del Ocaña, baza 
principal del conjunto en este tipo 
de partidos, máxime teniendo en 
cuenta que la ventaja del Santa 
Bárbara en el primer encuentro no 
fue excesiva, tampoco funcionó 
muy bien a lo largo de práctica
mente toda la primera parte. Sólo 
en los últimos minutos consiguió 
mostrarse un auténtico cerrojo que 
frenaba el paso de los delanteros 
del Santa Bárbara a su rectángulo 
de castigo. En cuestión de ataque 
el Ocaña fue un cero a la izquierda 
en el período que nos ocupa. Cuan
do ya pasaba del tiempo reglamen
tario, Miguel Angel dispone de una 
buena ocasión, que desbarata muy 
bien Vicente.

Mayor ritmo

Tras el descanso, el partido coge 

un poco más de sabor, un poco más 
de ritmo y ofensividad. Ocaña de
cide que manteniéndose’én la reta
guardia no consigue nada, y se abre 
un poco más, para intentar crear 
peligro.

Cuando transcurría el minuto 
catorce, Julián estaba colocado en 
una posición fabulosa para conse
guir el objetivo, pero su compañero 
Ino, que tuvo una actuación irregu
lar, le pasó un balón excesivamente 
adelantado, muy mal. Lo sigue in
tentando el equipo blanco, pero, 
para su desgracia, se encuentra con 
un gol de Ceju a los veintitrés mi
nutos. El delantero del Santa ha
bía dejado detrás a su secante, Sal
cedo, que en vez de intentar en
mendar el error, se para y alza las 
manos pidiendo fuera de juego. Un 
gol que podía haber sido evitado.

Con la ventaja en el marcador 
parcial, también el Santa Bárbara 
mejora su desarrollo en el centro 
del campo y los ataques se hacen 
más constantes y peligrosos. El 
Ocaña se adelanta un poco, o lo 
intenta, con la salida de Julio. Pero 
es inútil. Con la entrada de Cano
rea al terreno de juego, dejando el 
entrenador blanquiazul a Guti en 
la caseta, ataca más el Santa y se 
produce una jugada en la que Ceju, 
acrobáticamente con la cabeza, 
manda un balón al larguero. A dos 
minutos del final, Julián, tras juga
da de Ino, empalma un trallazo 
que cuela el balón en la meta de 
Tante. 1-1 final; ya no había más 
tiempo.

Fernando LLAMAS

El joven Mora pudo 
al veterano Almodóvar

Campo municipal de Las Delicias, 4,30 de la tarde, con buena 
entrada, a pesar de estar en plena recolección de la uva. Cuarto partido 
de Liga, que enfrentó al Mora C. F. y al Almodóvar C. F.

MORA C. F.: Maeso, César, Soto, Chico, Luis Jesús, Arroyo, Jimé
nez, Juan Francisco, Tequila, Garón y Paquito.

ALMODOVAR C. F.: Pérez, Campos, Felipe, Roca, Angel, Marceli
no, Rabad, Molina, Hilario, Miguel y Carlos.

ARBITRO: Redondo Iglesias. Linieres: Carrasco y Expósito.
SUSTITUCIONES: Minuto 24 del segundo tiempo, Luis Jesús, susti

tuido por Goro; minuto 30 del segundo tiempo, Juan Francisco, sustitui
do por Moreno. Minuto 25 del segundo tiempo, Roca, sustituido por 
Marcelo; minuto 40 del segundo tiempo, Carlos, sustituido por José 
Luis.

GOLES: Minuto nueve del primer tiempo: Tequila recibe un balón 
por el lado izquierdo que le envía Jiménez, salta y lo lleva a la red. Con 
este tanto, el Mora C. F. se adelanta en el marcador. Minuto 17 del 
primer tiempo: en una jugada por la banda derecha, centro de Rabab, y 
Miguel, que venía por la parte izquierda, remata y el tanto para el 
Almodóvar sube al marcador. Con ello empata el partido. Minuto 34 del 
segundo tiempo: Jugada por el lado izquierdo; Jiménez, que consigue
librarse de un jugador contrario 
lanza con la pierna derecha y 
Mora C. F.
A la hora de valorar la labor del 

árbitro lamentablemente tenemos 
que otorgarle una nota baja. Quizá 
su juventud y carencia ae expe
riencia le han llevado a cometer 
diversos errores.

El Mora C. F. pudo dejar resuel
to el partido en los primeros quin
ce minutos del encuentro, ya que 
su dominio fue total y los disparos 
a puerta llevaban etiqueta de gol. 
En el minuto 11, Paquito, el capi
tán, lanza un balón que da en el 
larguero. Justo a los dos minutos, 
Tequila nuevamente lanza otro ba
lón que da en el poste. Con la llega
da del gol del Almodóvar, que em
pataba el encuentro, el partido 
cambié) de ritmo; el equipo visitan
te. que cuenta con jugadores muy

, observa un hueco y sin pensárselo 
consigue el segundo tanto para el

veteranos, está reforzado con va
rios jugadores igualmente vetera
nos del Calvo Sotelo, lo que le con
vierte en un equipo potente, que al 
final de la Liga estará entre los 
primeros.

La citada veteranía les hacía ce
rrarse muy bien en bloque y salir 
muy rápidamente en contraataque. 
No en balde hasta este encuentro 
se encontraban imbatidos. El Mo
ra, por su parte, con jugadores más 
jóvenes en sus filas y, naturalmen
te, con menos experiencia, pudo 
contrarrestar al equipo visitante 
gracias a su tesón

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA

2-1, resultado final Ocaña, 1; Villacañas, 2

Yepes dio la campanada 
ante Mota del Cuervo

Gran sorpresa ha supuesto el resultado del partido que disputarop 
Yepes y Mota del Cuervo en la localidad toledana. Las presumibles 
víctimas del «coco» Mota del Cuervo salieron victoriosas.

El Yepes formó así: Manolo, Eugenio, Santi, Gregorio, Mario, Felipe, 
Angel, Serrano, Javi, Rober y Marcos. En el segundo tiempo, Juan 
Antonio sustituyó a Santi.

El encuentro resultó interesante y cargado de emoción y fuerza. Ambos 
equipos lucharon mucho, y el Yepes, como nunca, consiguió ir a los 
vestuarios con un tanto de ventaja. Iniciada la segunda mitad, un alterca
do con insultos mandó al jugador Rober a la caseta, y aun así, los de 
Yepes pudieron derrotar al fuerte rival. Marcó el gol del empate el 
delantero centro conquense a los ochenta minutos de juego, para que en 
el ochenta y cinco Javi consiguiera el 2-1 definitivo.

Pésimo partido del Ocaña 
y victoria del Villacañas

Ocaña: Claudio, Salcedo (Rico), J. Angel, Alfonso 
(Luis), Pablo, Rosado. Ramón, Ino, Justo, Carralero y 
Julián.

Villacañas: García Vicente, Kubala, Cruza, Chulé, 
Paco, Jesús (Blas), Alfonso, Pablo, Rufo y Pacheco 
(Gerardo).

Partido pésimo el jugado por el Ocaña en su presen
tación en su propio feudo, que estuvo cerfado durante 
tres partidos. Buena entrada, recaudándose 40.000 pe
setas. Al comienzo del partido le fue entregado al 
jugador Ino el trofeo a la regularidad en la temporada 
8b82.

El Ocaña, totalmente desorganizado, sin defensa, ni 
media, ni delantera, colocando a Alfonso, jugador to
talmente atacante, en el puesto de libero y mantenien
do en el equipo a jugadores como Justo y Julián, que 
están muy bajos de forma.

El público salió del campo totalmente desanimado, 
pero deseando en el fondo la recuperación pára el 
partido de ayer contra el Santa Bárbara, en competi
ción de aficionados.

OLCADE
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Tres goles encajados y dos lesionados, un saldo de espanto

Mal partido del Asland en Leganés
El Asland visitó Leganés el pa

sado domingo para disputar el par
tido liguero contra el Legamar. El 
saldo no ha podido ser más negati
vo: un resultado claro de tres a 
cero para los locales y dos lesiona
dos en las filas visitantes, Román y 
Soto, que van a tener, por lo me
nos, un mes de descanso. El primer 
tiempo se jugó bien por parte de 
los toledanos, que tuvieron ocasión

de marcar en el minuto uno y me
dio, por mediación de Simón, que 
disparó al larguero. Muy poco des
pués, en el minuto seis, se lesiona
ba Román, un hombre clave en el 
centro del campo. Le sustituyó 
Amador.

Con mucha dureza se fue desa
rrollando el encuentro, que conclu
yó en su primera parte con cero a 
cero. Iniciada la segunda mitad, a

los seis minutos, los locales conse
guían su primer tanto, y, aunque 
pudo empatar Leo en un disparo 
que chocó en la escuadra, inmedia
tamente después Legamar consi
guió el segundo gol. A partir de ahí 
el Asland no dio una a derechas y 
las facilidades otorgadas fueron 
aprovechadas por un Legamar que 
se creció y comenzó a jugar bien al

fútbol. Llegó el tercer tanto y el 
Asland estaba completamente ro
to. Amador fue sustituido por So
to, que cayó lesionado a los pocos 
minutos.

Esta fue la formación inicial to
ledana: M. Angel, Manolo, Del 
Campo, Castro, David, José Ma
nuel, Román, Leo, Angel, Simón y 
Javi.

—Tercera Regional Preferente, grupo Vil

Valmojado perdió 
su imbatibilidad 
y el liderato

Cadalso, nuevo líder

—Tercera Regional Ordinaria. Grupo XI----------

Navalcán, 
líder 
en solitario

El Castillo, humillado en Lanzahíta

Clasificación

Resultados de ia cuarta jornada
Cadalso, 4; Chapinería, 0.
Quismondo, 2; Valmojado 1.
Velada, 2; Portillo, 2.
Mejorada, 3; Bargas, 6.
Almorox, 2; Noves, 1.
Paz, 0; Alberche, 2.
Santa Olalla, 5; Aldea del Fresno, 0. 
Descansaron: Santa María y Calera.

Resultados de la cuarta jomada

Villarejo, 10; Bernuy, 1.
Navalcán, 4; Oropesa, 1.
La Mata, 4; Cuevas, 1.
Arenal, 3; Zona, 2.
Cebolla, 2; San Esteban, 1.
Lanzahíta, 1; Castillo, 0.
Descansaron: Alcaudete, Carpió At. y Gamonal

Clasificación
J. G. E. P. GF. GC. Ptos.

J. G. E.

Cadalso .........................................
Valmojado .....................................
Santa Olalla..................................
Bargas ...........................................
Santa María .................................
Quismondo ....................................
Alberche ........................................
Almorox .........................................
Portillo ..........................................
Calera ............................................
Noves ............................................
Chapinería ....................................
Velada ...........................................
Aldea del Fresno ..........................
Paz Santa Cruz ............................
Mejorada .......................................

3 3 0
4 3 0
4 3 0
3 2 1
3 2 1
4 2 1
4 2 1
3 2 0
3 1 2
3 1 0
3 1 0
4 1 0
4 0 1
3 0 1
4 0 1
4 0 1

p. F. C. P.

0 8 0 6 + 2
1 15 7 6 + 2
1 14 8 6 + 4
0 12 7 5+1
0 6 4 5-1
1 7 6 5 + 1
1 6 6 5 + 3
1 5 3 4
0 9 7 4
2 10 11 2
2 3 5 2-2
3 7 13 2-2
3 4 9 1-3
2 2 8 1-1
3 5 12 1-1
3 6 13 1-3

Navalcán ...............................  3 3 0 0 8
Gamonal ................................ 3 2 10 9
Castillo ..................................  4 2 11 9
Villarejo ................................. 3 2 0 1 15
Carpió At............................... 3 2 0 1 11
Zona ...................................... 3 2 0 1 7
Oropesa .................................  3 111 9
La Mata................................. 3 111 5
Cebolla ..................................  3 111 4
Cuevas...................................  4 112 6
Arenal ................................... 2 10 1 6
Lanzahíta .............................. 3 10 2 2
Bernuy ..................................  3 0 1 2 7
Alcaudete ..............................  3 0 12 8
San Esteban .......................... 3 0 0 3 2

Esta clasificación es provisional y no definitiva.

3
3
4
6
3
5
6
3
8

11
7

11
17
12
6

6 + 2
5 + 3
5 + 1
4
4
4
3 + 1
3-1 
3-1 
3-1
2
2
1-1
1-1
0-2

Esta clasificación es provisional y no oficial.

Comentario de la jornada
Cayó uno de los invictos y varias jornadas líder, el Valmojado. Su 

verdugo, el vecino Quismondo, de Higinio Gómez Rey, es de los que no 
perdona el más mínimo despiste. Pese a todo, es incuestionable que tanto 
los unos como los otros andarán por los puestos altos de la tabla.
• ¡Sorprendente'. El C. D. Cadalso no ha encajado un solo gol tras los tres 
encuentros que ha disputado y pasa, por mejor diferencia de goles, a 
comandar la tabla clasificatoria.
• El Velada, con su empate ante el Portillo y tras haber marrado los 
visitantes un penalty, que pudo suponerle la derrota, ha abandonado 
momentáneamente el farolillo rojo. Nos alegramos por la labor sacrificada 
y trabajadora de una Junta directiva que ha tenido que superar muchos 
inconvenientes.
• Mejorada no levanta cabeza. En esta ocasión, y en el propio Arias 
Salgado, fueron vapuleados por el Bargas. A los que la anterior tempora
da se les denominó «diablos rojos» de Perico Reverte, se les debe haber 
terminado el carburante para las calderas. ¡Ay, esa crisis energética!
• En Almorox, los locales vencieron por la mínima al Novés. Las tablas 
en el marcador estuvieron durante algunos minutos, hasta que un jugador 
local —según la versión de los visitantes—, ayudado por la mano y con 
la aquiescencia del juez de la contienda, consiguió el gol del triunfo local.
• ¡Magnífico el triunfo del Alberche en Santa Cruz del Retamar! No 
comprendemos el bajón de juego de los discípulos de Merchán, que han 
pasado en pocas jornadas de ser equipo puntero a cofarolillo. ¡Animo 
muchachos!, que aún queda Liga para mejorar y enhorabuena a los de 
Alberche y a su nuevo presidente, que por lo que se ve lo debe estar 
haciendo muy bien.
• El Calera y el Santa María descansaron, y estos últimos se desplazaron 
hasta la vecina Alcaudete, donde en un encuentro amistoso vencieron por 
cinco a tres a los locales, como preparación para ese difícil compromiso 
del próximo domingo ante el Santa Olalla.

Comentario de la jornada
• Aunque se nos tache de reiterativos debemos seguir sobre el tema, 
que ya es definitivo: el Oropesa-Cebolla debe repetirse. Entendemos 
que con esta medida se crea un mal precedente porque se manipulan 
de forma caprichosa un calendario y unas fechas establecidas con 
tiempo suficiente para tramitar las documentaciones.
• La goleada de la jornada saltó en Villarejo del Valle, donde los 
locales le endosaron nada menos que diez goles al equipo que preside 
Savas y dirige Machín. Y era el propio presidente quien nos decía que 
todas las temporadas reciben una goleada de este tamaño, hace dos 
fue La Puebla, en la anterior el Navalcán y en ésta ha sido el equipo 
abulense. Mi buen amigo se lo tomó con filosofía y buen humor, pese 
al cómputo de casi treinta goles en sólo tres encuentros.
• Los jovencísimos jugadores de la Mata se deshicieron con facilidad 
de los también abulenses del Cuevas. El míster del Castillo, Fernando 
Retamar, ya lo advertía la pasada semana: «Son muy jóvenes, pero con 
calidad.»
• No rodaron bien las cosas para los talaveranos de la Zona en su visita 
al Arenal. Volvieron de vacío, aunque sólo fueron derrotados por la 
mínima, de un campo que teóricamente es presa fácil para obtener 
resultados positivos.
• La sorpresa saltó en Lanzahíta, donde el más cualificado aspirante 
al título, el C. D. Castillo de W. Agüero y F. Retamar, cayó derrotado 
por la mínima. Como disculpa, si se puede tomar como tal, los de 
Bayuela se presentaron con un equipo de circunstancias y uno de los 
jugadores de campo debió ejercer como portero.
• Tres equipos en esta jornada no compitieron: el Alcaudete, el Carpió 
At. y el Gamonal; no celebraron encuentros oficiales, aunque, eso sí, 
no perdieron la jornada y continuaron su preparación con encuentros 
amistosos.

Tercera Regional Preferente, grupo Vil
Santa Olalla, 5; Aldea del Fresno, 0

Campo: Buenavista, en perfectas condiciones para la práctica del fút
bol. Regular entrada, tirando a floja, y una recaudación de 11.000 pesetas.

Aldea del Fresno: José, Herraiz, Lucas, Peña (Alfredo), Carlos, 
J. Antonio, Mariano (García), Francisco, J. Carlós, González y Juan.

Santa Olalla: Reyes, Raúl, Rozas, Ventura, Carmelo, Emilio (Juanjo), 
Carlos (Santiago), Alfonso, Román, Rodríguez y Cris.

Arbitro: Señor Martín Peña. Excelente. Ni unos ni otros le crearon 
complicaciones, por lo que no se vio obligado a hacer uso de las tarjetas.

Goles: Cris, dos; Alfonso, Román y Carmelo, de penalty. Todos a favor 
del equipo local.

No despertó demasiada expectación la visita del Aldea del Fresno, que 
se tradujo en una floja entrada en el Buenavista. El juego fue nivelado 
en los primeros cuarenta y cinco minutos por el mareaje a que sometieron 
los defensas visitantes a los hombres clave del equipo local, pese a lo cual, 
Román, en una ocasión, burló la vigilancia de su par y estableció el 1-0, 
resultado con el que se llegó al descanso. Variaron mucho las cosas en la 
reanudación, y la máquina local de centrocampo comenzó a funcionar, 
llegando a encerrar al equipo visitante en su propia parcela. Alfonso, 
Carmelo, de penalty, y Cris, en dos ocasiones, perforaron la meta rival, 
subiendo el cinco al marcador, que muy bien pudo haberse incrementado 
si la puntería de los artilleros locales hubiese estado afilada. Cris fue, una 
vez más, el local más destacado, al que acompañó en buen tono su centro 
de campo.

I. RODRIGUEZ

Navalcán, 4; Oropesa, 1
Campo: Polideportivo municipal de Navalcán. Mucho público y 

terreno en buenas condiciones.
Navalcán: Javi (2), Tomillo (2), Andrés (2), Chuchi (3), Peña (2), 

Carlos (2), Carrasco (2), J. Manuel (2) Sobrino (1), Antonio (1), Pedro 
(2) Cesitar (1) y Toni (1).

Oropesa: Estepa (2), Jesús (1), Monki (2), Pino (3), Pina (1), Euge
nio (1), Dorado (2), Ropero (1), Diego (1) y Tito (2).

Arbitro: Señor Olmo Asensio. Realizó un buen arbitraje; autoritario 
y en buenas condiciones físicas, acertó casi siempre en sus decisiones.

Goles: 1-0. Minuto 25. Tras varios rechaces en el área visitante, el 
debutante J. Manuel introduce el balón en la red.

1-1. Dos minutos después. Una indecisión de Javi permite a Dorado 
igualar el marcador.

2-1. Minuto 30. Chichi arranca desde su propio área, burla a cuan-, 
tos contrarios le salen al paso y su disparo final es ayudado por un 
defensa visitante a alojarse en la red.

3-1. Minuto 70. Jugada por la izquierda de la delantera local que 
culmina Antonio.

4-1. Minuto 75. Combinación Toñi-Cesitar-Peña, que resuelve de 
cabeza este último.

Había temor en los locales ante la visita de los de Oropesa, pues no 
en vano son un equipo veterano en algunos de sus jugadores. No 
obstante, los de Desi se presentaron en Navalcán mermados numéri
camente y con varios suplentes en su formación, de ahí que el dominio 
local fuera abrumador durante toda la primera parte, y tan sólo el 
desacierto en el disparo de los Carrasco, Carlos y compañía, a lo que 
hay que unir algunas intervenciones meritorias de Estepa, fueron la 
causa de que se llegara al descanso con el 2-1.

En la reanudación, y tras el cambio de Cesitar por Pedro, no mejoró 
el juego local, y por contra los visitantes se acercaron al área de Peña, 
que bastante nervioso fallaba más de la cuenta. ORSAY

Sin hacer 
ungran partido

El Fuensalida 

se impuso 

a un Valdemoro 
vulgar

Campo municipal de depor
tes de Valdemoro.

Resultado: Valdemoro, 2; 
Fuensalida, 3.

Tarde soleada y terreno de 
juego en óptimas condiciones, 
con un césped sensacionalmen
te cuidado. Entrada bastante 
buena, con gran cantidad de 
aficionados fuensalidanos. 
Gran deportividad de los aficio
nados locales.

Valdemoro: Alvarez II, Goro, 
Rojo, Nieto, Cavero, Goyo, 
Iruela, Sopeña, Adame, Pedro y 
Gómez. Cambios: Eloy por So
peña y Torres por Pedro, am
bos en la segunda parte.

Fuensalida: Cortijo, Mayor, 
Viverti, Juanjo, Ortega, José 
Luis, Miguel, Toñín y Serrano. 
Pedro salió por Del Pino, lesio
nado.

Arbitro: Señor Martínez Are- 
llano, juez principal. En las 
bandas, Escribano y Cabrera. 
Bien en líneas generales.

Goles: Minuto 30. Falta ine
xistente cerca del área fuensali- 
dana. La bota Adarme y, tras 
pegar en el poste, Rojo, comple
tamente solo, marca el 1-0. Mi
nuto 65. Jugada de ataque deF 
Fuensalida y Serrano se mete 
entre dos defensas y a puerta 
vacía marca el 1-1. En el minu
to 70 falta al borde del área del 
Valdemoro, botada por Del Pi
no, y Ortega, que había subido 
a rematar, marca de cabeza el 
1-2. Minuto 76. Balón bombea
do sobre la portería fuensalida- 
na. Falla Cortijo en el despeje 
de puños y un jugador del Val- 
demoro marca a placer el 2-2. 
En el minuto 84, Serrano, 
aguantando mucho, solo ante el 
portero, marca el 2-3 definitivo.

Partido jugado a ráfagas por 
el Fuensalida. Tuvo unos pri
meros veinte minutos de buen 
fútbol, pero sin aprovechar las 
muchas y muy claras ocasiones 
de adelantarse en el marcador 
como, por ejemplo, un tiro de 
Enrique en el minuto cuatro, 
otro de Miguel más tarde y otro 
de Del Pino, que da en el lar
guero. Toñín, en dos ocasiones, 
hizo lo más difícil: no marcar.

Tras estos buenos minutos, 
el Fuensalida baja mucho en su 
juego y es el Valdemoro el que 
ataca y pone en aprietos a Cor
tijo, que se luce en dos grandes 
paradas. El juego del primer 
tiempo no fue muy brillante 
por ninguno de los dos equipos, 
lo que aburrió a los espectado
res, excepto en los primeros 
veinte minutos del Fuensalida. 
Terminó este período con 1-0 
para el Valdemoro.

El segundo tiempo fue de 
más dominio fuensalidano, 
aunque sin hacer un juego boni
to. Siempre se jugó en el terre
no local, creando el Fuensalida 
varias ocasiones de gol. Pero el 
balón se resiste a entrar, hasta 
el minuto sesenta y cinco, cuan
do empata el Fuensalida. El 
Valdemoro se viene abajo y cin
co minutos más tarde los fuen
salidanos se adelantan en el 
marcador. Cuando más domina 
el Fuensalida viene el empate 
nuevamente, que duraría poco, 
ya que, siguiendo su dominio, el 
Fuensalida volvió a adelantarse 
en el marcador.

En definitiva, victoria justa 
del Fuensalida, sin realizar un 
gran partido. Cuando luchó y 
corrió fue cuando puso el tan
teador a su favor. El Fuensalida 
tiene que ir a más para poder 
luchar por los puestos de cabe
za. Del Valdemoro diremos, por 
lo que se há visto esta tarde, es 
un equipo más. Al menos, el do
mingo no ha demostrado nada 
sobresaliente.

El árbitro, ya queda dicho, 
bien. Mostró tarjetas a Nieto y 
a Goyo.

Mariano RODRIGUEZ ,
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Gin Pitman perdió ante 
el fuerte Cafés La Estrella

--------------------------------------------  pág. 53

—Atletismo____________________________________

El Talavera se
Mala jornada la inaugural en la 

categoría de Primera Preferente 
Masculina. Mejor suerte corrió el 
Baloncesto Talavera, que quizás 
haciendo valer su mayor experien
cia en la categoría —ya participó el 
año pasado en ella— se impuso, no 
sin dificultades a los madrileños 
del Banesto. No obstante ser de
rrotado, el resultado obtenido por 
el Seguros Velázquez no puede 
considerarse malo, ya que era su 
bautismo en la categoría y jugaba 
fuera de su cancha. No hay duda 
que el equipo de los «aseguradores» 
puede dar bastante juego.

Resultados

Grupo l.°
B. Talavera, 81; Banesto, 75.
La Salle, 79; Pilarista», 68.
Caldeiro, 76; S. Velázquez, 70.
Calasancio, 79; PDM Pinto, 58.
EISA-Basked Madrid (★).
Fátima-S. S. Reyes (★).
(★) La Federación Castellana 

aún no conocía los resultados.
Clasificación

J. TF. TC. P.

Calasancio ...... . 1 79 58 2
La Salle .......... . 1 79 68 2
B. Talavera .... . 1 81 75 2
Caldeiro .......... . 1 76 70 2
S. Velázquez ... . 1 70 76 0
Banesto .......... . 1 75 81 0
Pilaristas ........ . 1 68 79 0
PDM Pinto .... 1 58 79 0
EISA .............. . 0 - - —
B. Madrid ...... . 0 — — —
Fátima ............ . 0 - - —
S. S. Reyes ..... . 0 - -

Grupo 2.°
Torrejón, 81; El Pardo, 74.
Cofanco, 91; Círculo Loyola, 73.
Credos Gilmar, 54; Occidental, 

48.
Guadalajara, 85; Amigos AG- 

HER, 70.
Pitman Polígono, 68; Cafés Es

trella, 100.
P. Cataluña-Ciencias (★).
(★) La Federación Castellana 

aún no conocía el resultado.
J. TF. TC. P.

C. La Estrella .. 1 100 68 2
Cofanco ............ 1 91 73 2
Guadalajara..... 1 85 70 2
Torrejón ........... 1 81 74 2
Gredos Gilmar. 1 54 48 2
Occidental ....... 1 48 54 0
El Pardo ..........
Amigos A G -

1 74 81 0

H E R . 1 70 85 0
Círculo Loyola . 
G. Pitman Poli-

1 73 91 0

gono ............. . 1 68 100 0
P. Cataluña ..... 0 — — —
Ciencias ........... 0 — - —

—Balonmano: Segunda División, grupo Vil______

El A. Alcázar Iberoamericana 
no celebró su partido
El Comité de Competición decidirá sobre el 

resultado
Resultados

Real Murcia, 25; D. Bosco, 21. C. Vigori, 31; Puertollano, 28. B. 
Andújar, 27; P. E. Fiat, 17. C. B. Merkal, 23; C. Isabel, 24. A. Alcázar- 
Iberoamericana, 1; Happening, 0 (incomparecencia de Happening). Caja 
de Ahorros de Toledo descansó.

Clasificación

Andújar ............................. .'..............
Murcia ..............................................
Vigori ................................................
Isabel II ...........................................
Merkal ..............................................
Puertollano ......................................
D. Bosco...........................................
A. Alcázar ........................................
Happening .......................................
C. Ahorros ......................................

El único equipo toledano que actuaba en la jornada, el Angel del 
Alcázar-Iberoamericana, no lo pudo hacer ante la incomparecencia de su 
rival, el Happening, de Villarrobledo. El conjunto albaceteño, que el año 
pasado no venció en ningún encuentro y paso muchas dificultades econó
micas, no se presentó en la cancha de juego y en estos momentos aún no 
se saben los motivos. Podría ser que hubieran decidido retirarse antes de 
pasar por las vicisitudes del pasado año o bien que con la incorporación 
de nuevos equipos al grupo no hubieran recibido a tiempo los nuevos 
calendarios, que en la. Toledana se recibieron casi al final de la semana. 
De todas formas habrá que esperar la decisión del Comité de Nacional de 
Competición, una vez analizadas las causas de la no presencia del equipo 
albacetense.

impuso con dificultades al Banesto
Comenzó la liga de baloncesto 

con mal pie para el Gin Pitman, 
que fue arrollado por Cafés La Es
trella.

Alineaciones:
Gín Pitman: Heremas (—), Ra

badán (—), Villoria (21), Pradillo 
(19), Sánchez Mariscal (5), Serrano 
(10), José Suárez (7), Javier (6), 
Cornejo ( —) y Valero (—).

Cafés La Estrella: Arribas (17), 
Fernández (26), González (2), Her
nández (5), Ibarra (23), López (4), 
Puente (19), Rueda (4) y Sobrino.

Resultado: Gin Pitman, 68 (36); 
Cafés La Estrella, 100 (51).

Arbitros: Davón y Garrido, muy 
acertados en su labor. Colaboraron 
en el buen desarrollo del partido y 
en la deportividad en que se em
plearon los jugadores de los dos 
equipos.

Con mucho público y buen am
biente en la cancha del polígono 
industrial, se disputó este encuen
tro, donde el Gin Pitman no pudo 
superar la primera prueba de fue
go, al tener enfrente a un conjunto 
más hecho, con hombres de mucha 
envergadura.

A pesar de ello, creemos que el 
marcador es un tanto engañoso y el 
equipo del Gin Pitman no dio nun
ca el partido por perdido. A pesar 
de los 32 puntos de diferencia, el 
equipo del polígono hizo un buen 
baloncesto, sobre todo teniendo en 
cuenta al potente equipo que tenía 
enfrente y que en anteriores tem
poradas militara en la tercera divi
sión nacional.
Talavera, primera victoria

Polideportivo del Instituto de E. 
M. Gabriel Alonso de Herrera. 
Aunque el partido estaba previsto 
jugarse en el polideportivo munici
pal de la Alameda, al final no pudo 
ser así porqué en él mismo se en

Deporte minusválidos

Mideba venció a Peraleda 
en la final
del trofeo Diputación

El pasado lunes concluyó en Toledo el III Trofeo Diputación de 
baloncesto en silla de ruedas, con la victoria en la final del Mideba de 
Badajoz, equipo que vino con la sola intención de participar, pensando 
en que no podría vencer. El partido de la final concluyó con 37-34, 
resultado obtenido tras la disputa de cinco minutos de prórroga. Tras 
los cuarenta minutos, el marcador arrojaba un Peraleda, 32; Mideba, 
32.

Muy poco público asistió a los partidos, pero hay que decir que se 
perdieron un ouen éspectáculo, sobre todo el encuentro de la final. En 
el partido de consolación, el Albacete venció con claridad (45-27) a O 
Trasno de La Coruña.

J G E P F C Ptos.

1 1 0 0 27 17 2
1 1 0 0 25 21 2
1 1 0 0 31 28 2
1 1 0 0 24 23 2
1 0 0 1 23 24 0
1 0 0 1 28 31 0
1 0 0 1 21 25 0______ o
______ o
______ o 

contraban las líneas de demarca
ción recién pintadas. ¡Toda una 
lección de buena organización!

C. B. Talavera: Pedro Loaisa, Al
berto Loaisa, P. García, Cerro, J. 
Laborda, Colinos, Javier Laborda, 
Jiménez, Rodríguez y Parra.

Banesto: Pascual I, Crespo, 
Campos, Vázquez, Tobar, .Rodrí
guez, Pascual II, Martínez y Buesa.
Resultado: Talavera, 81; Banesto, 

75
Con este partido se abría la tem

porada para un club que cambia de 
nombre, de jugadores —aunque en 
muy pequeña parte— y de entre
nador. La novedad a resaltar es 
que el conjunto que se alinea este 
año en torno a Ignacio Rivera au
menta la talla media de altura res
pecto al año pasado.

Durante el primer tiempo se de
fendió en zona, lo que facilitó el 
tiro a los aleros, destacando en esta 
labor la realizada por Colinos.

Posteriormente, el equipo visi
tante pasó a la táctica del mareaje 
al hombte y con ello lograron ade
lantarse en el marcador, terminan
do el primer tiempo con una escasa 
ventaja de 32-34 para los foráneos.

En el segundo tiempo, los visi
tantes mantienen la misma tónica 
de juego sin demasiada efectivi
dad, ya aue dejaron el camino libre 
para el buen juego de los pivots 
talaveranos y a la inspiración de 
los rebotadores, resaltando en este 
trabajo Pedro Pablo. Aun así, la 
segunda parte continuó siendo dis- 
putadísima, alcanzándose en el mi
nuto 5 el resultado más favorable 
del partido para el Talavera 
(42-36).

Después se disminuiría la venta
ja y terminaría el partido con un 
claro 81-75, conseguido no sin es
fuerzo por los jugadores talavera
nos.

B próximo viernes dará 
comienzo en Talavera

El IX Trofeo 
de Tenis Virgen 
del Prado, a punto

Las pistas del polideportivo mu
nicipal El Prado acogerán durante 
más de un mes (concretamente, del 
16 del corriente hasta el 21 del pró
ximo mes de noviembre) a los par
ticipantes del torneo.

El campeonato se jugará todos 
los fines de semana: los sábados 
por la tarde y las mañanas de los 
domingos.

Este torneo comprende las si
guientes pruebas:

Primera categoría individual 
masculina, dobles masculinos, in
dividual femenino, individual in
fantil y juvenil, veteranos y segun
da y tercera categorías individual 
masculina. Puntuando la primera 
categoría para el V Gran Prix To
ledano y asimismo la prueba de 
dobles.

Aparte los trofeos en juego ha
brá premios en metálico para los 
primeros clasificados de primera 
categoría hasta los cuartos finalis
tas; igualmente para los campeo
nes y subcampeones de dobles.

Para las restantes categorías es
tán establecidos premios en mate
rial deportivo para los dos prime
ros jugadores clasificados.

T. SERRANO

Resultados técnicos 
de las competiciones 
en la inauguración 
de la pista

Por falta material de espacio, ayer martes nos fue imposible completar 
la información acerca de la inauguración de la pista de atletismo con los 
resultados técnicos. Ahí van:

RESULTADOS TECNICOS

Alevines
600 metros lisos femeninos

1. Raquel Valentín Marín (Joma-Evang.), 2-3.
2. Ana Isabel Urbán (CAT-Jucund.), 2-5.
3. María Elia Quintanar (CAT-Jucund.), 2-7.

600 metros lisos masculinos
1. Francisco J. Gómez (CAT-Jucund.), 1-51.
2. Juan B. Martín (CAT-Jucund.), 1-52.
3. José L. López Martín (Joma-Evang.), 1-53.

Infantiles
60 metros lisos femeninos

1. Alicia Valentín-Fernández (Joma-Evang.), 9-2/10.
2. Sonia Rodríguez (CAT-Jucund.), 9-3/10.
3. Alicia Martín Puebla (Joma-Evang.), 9-3/10.

60 metros lisos masculinos
1. Carlos Sánchez (Joma-Evang.), 8-1/10.
2. Miguel A. García (Almazara), 8-2/10.
3. Jesús C. Fernández (Carcavas), 8-2/10.

1.0Ü0 metros lisos femeninos
1. Ana Isabel Redondo (CAT-Jucund.). 3-26.
2. Sonia Sánchez (Carcavas), 3-35.
3. María Asunción Díaz (CAT-Jucund.), 3-37.

1.000 metros masculinos
1. Jesús González de Torres (UD. Torrijeña). 3-4/10..
2. Alberto Pinto Gil (CAT-Jucund.), 3-4.
3. Alfonso Martín Alonso (CAT-Jucund.), 3-14.

Cadetes
80 metros lisos femeninos

1. María Carmen Cano (CAT-Jucund.), 11 segundos.
2. Eva María Mora (Almazara), 11-4.
3. Angela Carrascosa (CAT-Jucund.), 11-9.

80 metros lisos masculinos
1. Benito Seguido (CAT-Jucund.), 10-1.
2. Luis Domínguez (Joma-Evang.), 10-3.
3. Juan Cano (Almazara), 10-3.

1.000 metros lisos femeninos
1. Sagrario López (CAT-Jucund.), 3-24.
2. Cristina Díaz (CAT-Jucund.), 3-27.
3. María Carmen Cano (CAT-Jucund.), 3-29.

1.000 metros lisos masculinos
1. Gregorio Merchán (CAT-Jucund.), 2-45.
2. José Luis Torres (CAT-Jucund.), 2-47-3.
3. Javier Núñez (Almazara), 2-51.

Absolutos
100 metros lisos masculinos

1. Pedro Bodas (Joma-Evang.), 12-2.
2. Torrejón (Cárcavas), 12-4.
3. Diez (CAT-Jucund.), 12-6.

___ Moto-cross_________________________________

Angel Vargas, una de cal 
y otra de cadena

El campeón madrileño de júnior, Angel Vargas Pinedo, volvió a 
correr el domingo pasado en el circuito del Cerro Negro, de Talavera, 
demostrando su gran talla durante la segunda manga, pero viéndose 
imposibilitado de hacerse con el primer puesto de la general a causa de 
la cadena, que se salió de su sitio durante la primera.

Su máximo rival, Gustavo Me- 
néndez, otro de los buenos corre
dores asiduos al Cerro Negro, con 
una máquina de menos calidad, tu
vo fácil el acceso al primer puesto 
de la clasificación, aunque no por 
ello dejó de luchar en todo momen
to, imponiendo con su presencia 
una marcha vertiginosa al cam
peón madrileño, que tenía que de
mostrar en la segunda manga de la 
final que él era la verdadera estre
lla de la jornada.

Por lo demás, tenemos que re
saltar que la prueba fue un buen 
espectáculo para la matinal domi- 
nicial. De esos que gustan a los 
amantes del moto-cross, con caídas 
múltiples, con grandes velocidades 
y con el siempre agradecido y en
diablado circuito del Cerro Negro, 
en el que, a decir de algunos, los 
corredores muestran un respeto 
singular cuando cabalgan sus mo
tos en competición.

Las caídas se multiplicaron des
de el primer momento, debido, so
bre todo, a las ganas de correr de 
estos jóvenes deportistas, que no 
dudan en poner toda la carne en el 
asador, aun sin contar con la expe
riencia necesaria. Por otra parte, y 
a pesar del número importante de 
corredores que rodaron por el sue
lo, violentamente disparados de 
sus máquinas, no hubo que lamen
tar ^inguna desgracia personal.

Resaltar, finalmente, la buena 
disposición de los corredores tole
danos que, aunque en ningún caso 
llegan a ensombrecer a los campeo
nes. sí vienen situándose en el Ce
rro Negro en puestos importantes 
de la clasificación general. Así, te
nemos que en esta última prueba 
consiguió el quinto puesto de la 
tabla el talaverano Domingo Veta, 
y el sexto, el toledano Dionisio 
Menchero.

Sobre los asistentes ya conocen 
nuestros lectores el problema que 
los organizadores tienen con las va
llas del circuito. Un problema que 
sigue estancado y que, a pesar de 
que aún hay programada otra 
prueba para diciemore, la del do
mingo pasado podría ser la última 
de la temporaaa.

CESAR

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 
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Toledo
El vicepresidente 
de AP nacional 
estará hoy en Toledo

El vicepresidente de Alianza Po
pular, Fernando Suárez, estará hoy 
en Toledo. A primeras horas de la 
tarde celebrará una reunión con 
empresarios de toda la provincia 
para explicarles, probablemente, el 
programa aliancista económico. 
Aunque no hemos podido confir
marlo, parece ser que el encuentro 
ha surgido por parte del propio 
partido. Por la noche celebrará dos 
mítines en sendos pueblos de la 
provincia, como recogemos en el 
calendario de actos políticos para 
hoy.

Piden a los políticos una solución al problema

Los perfumistas y los drogueros se quejan 
de competencia desleal de los economatos

Calendario 
de actos políticos 
para hoy
UCD

Escalona y Almorox: Rafael 
Arias Salgado, José Luis García 
Ferrero y Francisco Romero; Sese- 
ña y Esquivias: Protasio Angulo, 
Gonzalo Payo y Victoriano Borre
guero; Carriches Otero y Domingo 
Pérez: Leopoldo Sepúlveda, Boni
facio Alcañiz y Celestino Sandín; 
Cardiel de los Montes, Hinojosa, 
San Román de los Montes y Casti
llo de Bayuela: Jesús García Coba- 
cho, Gregorio Peláez y Angel Fe
rrero; Borox: Lamberto García Pi
neda y Crescencio Gómez Gonzá
lez.
PSOE

Puerto de San Vicente y Mohe
das de la Jara: Ricardo Sánchez 
Candelas, Ana María Abascal y 
Pablo Tello; Campillo de la Jara y 
Nava de Ricomalillo: Francisco 
Ramos, Julián. Checa y Vicente 
Rodríguez; Aldeanueva de San 
Bartolomé y La Estrella: Jesús 
Fuentes y Florencio Alonso; Villa- 
minaya y Nambroca: Eladio Luján, 
Agustín Jiménez y Jerónimo Ros 
Campillo; Carriches y La Mata: 
Manuel Díaz Marta, Juan Pedro 
Hernández Moltó y Alfonso Cabe
llo.
AP

Quintanar de la Orden: Enrique 
Prieto y Fernando Suárez Gonzá
lez, vicepresidente de AP nacional; 
Cabaña de la Sagra: Javier Pérez 
Olivares y Mariano Díaz; Camu
ñas: José Luis Romero y Franco 
López Mingo; Aldeancabo de Esca
lona y Paredes de Escalona: Mi
guel Sendín, José María Ruiz de 
Ayúcar y José Antonio Sánchez 
Pozo; Otero: María Sagrario Boa; 
Consuegra: Jaime Suárez; Calerue- 
la: Antonio Martín; Malpica: Mari 
Sol Loarte y Antonio Rivas; Villa- 
cañas: Manuel Romero, Arturo 
García Tizón y Fernando Suárez 
González.
PCE

El Romeral: Gabriel Ramos; 
Magán: Angel Dorado; Mora de 
Toledo: Félix Medina; Ajofrín: Sal
vador Muñoz; Navahermosa: Sal
vador Junquera; Santa Ana de Pu
sa: Alejandro Moreno; Burujón: 
Juan Manuel Martín; Cabezamesa: 
Apolonio Recuero; Méntrida: Ju
lián Brasero; Ajofrín: Juan Gonzá
lez Rodríguez.

La asociación de perfumistas y drogueros 
de nuestra provincia está profundamente 
preocupada por el tema de los economatos, al 
considerar, de un lado, que de éstos se están 
beneficiando actualmente los consumidores 
que menos lo necesitan, y, de otro, que están 
haciendo una fuerte competencia desleal. Pa
ra plantear este tema han elaborado un co
municado en el que pormenorizadamente ex
plican su postura al respecto, el cual recoge
mos a continuación:

«El tan traído y llevado tema de los econo
matos sigue en pie y nadie, ni en el régimen 
político anterior ni en el actual, se ha tomado 
en serio la competencia desleal que estos es
tablecimientos crean al comercio en general. 
Al no pagar personal ni impuestos de ninguna 
clase, nadie puede competir con ellos, porque 
solamente ellos pueden vender a precio de 
coste. Refiriéndonos al tema política y demo
cracia, que significa igualdaa para todos, la 
existencia de estos economatos es una gran 
discriminación y además improcedente, ya 
que los mencionados economatos se montan 
para los privilegiados, personas con unos 
sueldos mas bien aceptables y seguros, mien

Los transportistas acusan 
al Ayuntamiento de parcialidad 
en la concesión de microbuses

La Asociación Provincial de Transportistas de Via
jeros ha denunciado, mediante un escrito dirigido a 
nuestro diario, la existencia de presuntas irregulari
dades en el pliego de condiciones elaborado por el 
Ayuntamiento para el concurso de explotación de las 
líneas de microbuses que, según ellos, han sido redac
tadas para que sólo pueda concursar la actual empre
sa concesionaria.

Los transportistas señalan en primer lugar que 
cuando apareció en el «Boletín Oficial de la Provin
cia» la convocatoria del concurso era intención de la 
asociación estudiar la posibilidad de que se promo
viera una agrupación de empresas toledanas para 
poder acceder al mismo; pero su sorpresa fue al ver 
el pliego de condiciones que se había elaborado a la 
medida de la empresa que actualmente realiza el 
servicio y para que ella no tuviera ningún opositor. 
Esta consecuencia —señalan—, que puede conside
rarse como una discriminación, se basa en la existen
cia de una serie de condiciones que benefician a los 
actuales explotadores del servicio, entre las que pode
mos citar las siguientes: Una singular preferencia al 
haber prestado anteriormente este servicio, el recono
cimiento expreso a la actuaí empresa concesionaria 
del derecho de tanteo y retracto y la consideración de 
vehículos nuevos a los ocho microbuses que actual
mente sirven las líneas, cuando en el punto quinto 
señala que el material móvil ofertado deoerá ser nue
vo.

Por todo esto la Asociación dice que más que de un 
concurso libre se trata de un concurso restringido o 
de méritos, en el que los actuales explotadores tienen 
todas las ventajas y preferencias, y en cuanto al tercer 
punto matizan que «mientras a los nuevos licitadores 
se les exigen vehículos nuevos, a los anteriores se les 
autoriza los que tienen, con el atenuante de que en 
las líneas de autobuses, que también explotan, se les 
han autorizado unos vehículos que si por una parte 
no han sido adecuados para esta clase de servicios, 
por otra, de nuevos no tuvieron más que la pintura 
amarilla, como se demuestra perfectamente viendo 
los números de sus matrículas».

Por último, expresan que una vez más los transpor
tistas toledanos se han visto defraudados por el 
Ayuntamiento y manifiestan su deseo de hacer llegar 
a los usuarios estas irregularidades.

Petición del ministerio fiscal

Trece años de prisión 
para el presunto violador 
de una subnormal

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio ce
lebrado ayer en la Audiencia Provincial de Toledo 
trece años de reclusión menor para Marcial Artea- 
ga, como presunto autor de un delito de violación 
en la persona de una joven subnormal de veintidós 
años. Asimismo, en otras dos vistas celebradas pidió 
cinco años de presidio menor para Antonio Oliva 
Sánchez, como presunto autor de un delito de robo, 
y dos años de presidio menor para Faustino Fernán
dez de Mora Granados, como presunto-autor de un 
delito de quebrantamiento de depósito.

El primero de los juicios, por tratarse de una 
joven subnormal, fue celebrado a puerta cerrada, 
por lo que sólo pudimos conocer que se trataba de 
un juicio del juzgado de Talavera y que los hechos 
en su día causaron una gran consternación a juzgar 
por la gran cantidad de público que acudió a la vista 
oral y que como decíamos no pudo entrar en la sala.

Por lo que se refiere al segundo, los hechos se 
produjeron el año pasado en Toledo, cuando Anto
nio Oliva Sánchez, en compañía de Angel López 
García, que ha sido juzgado anteriormente, come
tieron un atraco en una conocida compañía de segu
ros de la capital. Según se explicó en la vista oral, 
los procesados actuaron bajo un fuerte estado de 
embriaguez, cuestión esta que fue argumentada por 
el abogado defensor como atenuante. El ministerio 
fiscal pidió para Antonio Oliva la pena de cinco 
años de presidio menor, accesorias y costas procesa
les. Curiosamente, el procesado ha estado en prisión 
hasta ayer.

En la última vista se juzgaba a Faustino Fernán
dez de Mora Granados como presunto autor de un 
delito de quebrantamiento de depósito, es decir, de 
disponer de unos bienes que habían sido previa
mente embargados. El ministerio público solicitó 
para el procesado la pena de dos años de presidio 
menor, mientras el abogado defensor pidió la libre 
absolución de su patrocinado, o en caso de que no 
fuera posible, seis meses y un día de prisión .menor.

tras el verdadero obrero con sueldos base no 
tiene acceso a los mismos.»

Por otro lado, el presidente de la asociación 
provincial, Antonio Martín Salamanca, seña
la que éste es un problema que los dirigentes 
empresariales, Cámaras de Comercio, federa
ciones y asociaciones deben plantear muy en 
serio a la Administración «para cortar de un 
vez por todas este atropello que está recibien
do el comercio en general y para que en este 
país exista un comercio sano, con una compe
tencia fuertemente competitiva, sí, pero lu
chando todos con las mismas armas». 
Asimismo apunta que son precisamente los 
fundadores del régimen economato los que 
han provocado el desprestigio de los comer
ciantes y, por ende, los culpables del confu
sionismo en el cliente, que por lógica, al com
parar precios, se siente en parte engañado.

Mirando hacia el futuro, nuestro interlocu
tor señala que si estos establecimientos libres 
de impuestos siguen creciendo y multiplicán
dose, los comercios se irán debilitando cada 
vez más y entonces ¿de dónde recaudará Ha
cienda los fuertes ingresos que recibe? «Si se 

llega a esta situación —matiza el señor Mar
tín Salamanca— suponemos que no cabría 
otra opción que hacer desaparecer los econo
matos, ya que los gastos que éstos tienen de 
personal, instalaciones, luz, etc., salen de los 
bolsillos de todos los españoles.»

En cuanto a las posibles soluciones, y tras 
hacer una comparación de su problema con 
otros sectores, el presidente de la asociación 
apuntaba: «La gran cantidad de millones que 
pierde la Administración y grandes empresas 
que montan los economatos se deberían em
plear en dar créditos a las medianas y peque
ñas empresas para que éstas, a su vez, crearan 
nuevos comercios, que por ende generarían 
más puestos de trabajo. Por último, sólo me 
gustaría hacer una serie de preguntas que no 
tienen respuesta: ¿Qué economato tienen los 
parados, los que trabajan en la pequeña em
presa, los jubilados, los obreros de la cons
trucción? Ninguno, y mientras los políticos 
no se cansan de hablar de igualdades, de pro
meter esto y aquello, cuando lo que deberían 
pretender es la igualdad y justicia para to
dos.»

El responsable 
de las relaciones 
internacionales 
de la CEOE visitó 
FARCAMA-82

La feria de artesanía continúa 
su marcha; pasados estos primeros 
días de fiestas, donde la afluencia 
de público ha sido más abundante, 
se espera que en estos días los visi
tantes sean principalmente profe
sionales. De todas formas, según 
nos manifestó Jesús Ortega, geren
te de la misma, en estos momentos 
los artesanos ya han conseguido 
amortizar los gastos ocasionados 
por su estancia en la feria; según 
nos manifestó, hasta el momento 
las ventas directas se cifran alrede; 
dor de los diez millones de peseta^ 
mientras que los pedidos ya supe
ran los treinta.

En este mismo sentido tenemos 
que apuntar que en estos últimos 
días han desfilado por la feria im
portantes personalidades del mun
do empresarial; entre ellas hay que 
destacar al director de la Feria In
ternacional de Muestras de Barce
lona, así como Juan Tiktin Ferrei- 
ro, presidente del Comité de 
Relaciones Internacionales de la 
CEPYME y de la CEOE. Igual
mente, el martes visitó la feria de 
artesanía el director general de la 
Juventud.

Igualmente, el gerente de FAR- 
MACA-83 nos manifestó que hasta 
este momento los sectores que es-í" 
tán teniendo un mayor volumen de; 
ventas son los de cerámica, damas-í 
quinados y piel.

®Ca¡a Rural Provincial 
de Toledo

pone a tu disposición en el recinto 
ferial dos «stands» dedicados a tu 
información y servicio
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jnfié Luis García Ferrero, candidato al Senado por UCD

«La sociedad española 
es moderada, progresista 
y no tiende a los extremos»

José Luis García Ferrero, cincuen
ta y tres años y licenciado en veteri
naria, es el actual ministro de Agri
cultura y, al tiempo, candidato al Se
nado por la UCD de Toledo. Fuensali- 
dano de nacimiento, fue subdirector 
de Profilaxis e Higiene Pecuaria entre 
1967 y 1971, año éste en que fue 
nombrado director del laboratorio re
gional de Sanidad Animal del Centro. 
En octubre de 1980 es nombrado 
subsecretario del Ministerio de Agri
cultura.

Como profesional ha participado 
en numerosas reuniones y congresos 
nacionales e internacionales y man
tiene intensas vinculaciones con las 
organizaciones profesionales de agri
cultores y ganaderos. En los últimos 
años ha trabajado en los equipos que 
preparan la adhesión de España a las 
Comunidades Europeas. En su pal
marás hay que destacar que posee la 
gran cruz al Mérito Agrícola y, como 
sé sabe, en estos momentos es mi
nistro de Agricultura.

■—De lo que ha hecho hasta el 
momento, ¿qué enorgullece más a 
'José Luis García Ferrero?

—Sin duda alguna, estoy muy sa
tisfecho de mi profesionalidad, dedi

cación y entrega. Pienso que ser polí
tico, si la política es el arte de lo 
posible, exige un profundo conoci
miento de los hechos antes de enjui
ciarlos y de las opciones que existen 
para resolver un problema determi
nado. Por estas razones, mi máxima 

satisfacción está íntimamente rela
cionada con mi carácter serio y sol
vente a la hora de tomar una deci
sión.

Soy enemigo de la demagogia, el 
paternalismo y la falta de informa
ción. En este sentido, mi labor como 
político se ha fundamentado siempre 
en el intento de acabar con tales 
lacras.

— Durante este período democrá
tico, ¿ha sido la UCD de Toledo un 
auténtico equipo?

—Pienso que sí, y ésa es la razón 
por la que no han existido grandes 
discrepancias y se ha seguido ade
lante en unas circunstancias contro
vertidas, quizás mejor que en otras 
ciudades de España.

— Hágame un análisis de cómo 
tiene que ser, a su juicio, un hombre 
que se dedique a la vida política.

— En primer lugar, un hombre que 
se dedique a la vida pública tiene que 
estar dispuesto siempre a aceptar el 
riesgo de perder cualquier posición 
antes que ceder en contra de sus 
principios y planteamientos funda
mentales. En segundo, la decisión 
absoluta de prestar toda la dedica
ción necesaria al deber que se le 
encomienda. Y en tercero, una buena 
dosis de genefjf-Mdad para que en 
ningún caso se pueda dar la imagen 
de que alguien se dedica a la política 
para obtener ventajas económicas o 
de cualquier índole. Por último, creo 
que el político debe ser honesto y ha 

de dar testimonio de buen hacer.
— ¿Qué arrastró a José Luis Gar

cía Ferrero hacia esa política de la 
que hablamos?

—Yo me dediqué a esto porque 
creo que conozco bien los problemas 
y sus posibles salidas, y estoy dis
puesto a prestarle toda la dedicación 
necesaria para aportar soluciones. Y, 
por supuesto, quiero llevar a cabo 
esta función con un criterio de efica
cia y honestidad.

—Pero, ¿cuándo comenzó a sen
tir inclinaciones democráticas?

— Siempre me he sentido un libe
ral y pienso que todas mis actuacio
nes se han encuadrado siempre en 
esta línea. Yo admito la libre compe
tencia, el riesgo, y por ello, aunque 
no milité en ningún grupo de oposi
ción democrática durante el antiguo 
régimen, asistí a numerosos colo
quios ideológicos de librepensadores.

— ¿Qué problemas le preocupan a 
nivel nacional?

— Fundamentalmente las crisis 
económica y social, en las que desta
co el paro y el terrorismo. También 
me preocupa el que parte de la socie
dad no entiende qué es vivir en liber
tad y, sobre todo, un gran número de 
planteamientos de los que se oye 
hablar para salir de esta crisis, tales 
como la estatalización de la socie
dad, la suplantación del estado de 
libertades por el propio poder ejecuti
vo, la excesiva participación del Esta

do en actividades empresariales y el 
posible riesgo de la participación de 
los sindicatos en las acciones.de go
bierno. Igualmente son preocupantes 
los permanentes ataques a la liber
tad que suponen muchos de les plan
teamientos demagógicos y paterna
listas de algunos partidos políticos.

Del mismo modo, también detec
to un cierto desánimo en nuestra so
ciedad, lo que hace que ésta no se 
sienta protagonista de las acciones 
que deben emprenderse para salir de 
la crisis,.

— ¿Y en el ámbito de la provincia 
de Toledo?

— A nivel provincial, los proble
mas son similares a los que existen 
en la nación, pero particularmente 
destacaría mi preocupación por el 
ambiente confuso que observo en los 
ciudadanos ante la situación de crisis 
y las posibles vías de salida, ya que 
hace falta clarificar más las posicio
nes y analizar con más solvencia el 
marco de posibilidades que tiene el 
ciudadano para salir de esta crisis, 
apelando a la yuda oficial, pero des
tacando siempre el fundamental pa
pel protagonista del sector privado.

— ¿Cuál es su opinión acerca de 
la sociedad toledana?

— La sociedad toledana es traba
jadora, eficaz y honesta, pero necesi
ta una elevación del nivel cultural, 
una mayor participación en el desa
rrollo de su actividad y una mayor 

agresividad a la hora de plantear sus 
reivindicaciones en el marco de la 
actividad a nivel nacional.

Pienso que la sociedad toledana 
tiene por sí misma resortes suficien
tes para conseguir mejores solucio
nes que la permitan salir de la situa
ción actual.

— ¿Qué hay en nuestra sociedad 
que no debería haber?

—En nuestra vida política actual 
sobra el paternalismo, la improvisa
ción y el triunfalismo.

— ¿Y que no hay que sí debería 
haber?

—Pienso que una gran dosis de 
gestión eficaz y de actuación ética de 
sus responsables para dar mayor 
testimonio de estos valores ante la 
sociedad.

— ¿Qué espera que ocurra el día 
28 de octubre, cuando el pueblo es
pañol acuda a las urnas?

—Pido que las elecciones se cele
bren en paz y que se acepte, en todo 
caso, el resultado que arrojen las ur
nas para que se pueda constituir un 
gobierno en función de los votos ob
tenidos. En cuanto a los resultados, 
espero que el partido socialista no 
obtenga una mayoría absoluta, para 
que se demuestre que la sociedad 
española es moderada y progresista 
y no tiende a hacia los extremos. Yo 
pienso que volverán a manifestar su 
voto en favor del centro.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CALENDARIO DE ACTOS
I DIA

CANDIDATOS |
AL CONGRESO I

13 
13 
13

Rafael Arias-Saígado. U
Gregorio Peláez. U
Leopoldo Sepúlveda. 
Lamberto García.
Angel María Ferrero. h

14
15 
15 
15 
15 
15 
15

CANDIDATOS ’i
15
15

AL SENADO 1
< 16

16

José Luis García Ferrero. ||
16

Protasio Angulo. II
María Jesús Torres. í®

PUEBLO
MALPICA DE TAJO 
CARPIO DE TAJO 
NAVAMORCUENDE 
SARTAJADA 
LA IGLESUELA 
ALMORADIEL DE LA CANADA 
REAL DE SAN VICENTE 
TALAVERA 
CEBOLLA 
OROPESA 
YUNCLILLOS 
LOMINCHAR 
ESCALONA 
ALMOROX 
CARRINCHES 
OTERO 
DOMINGO PEREZ 
ILLESCAS 
BOROX 
SESENA 
esquivias 
ILLESCAS 
ÑUÑO GOMEZ 
GARCIOTUN 
CASTILLO DE BAYUELA 
CARDIEL DE LOS MONTES 
HINOJOSA DE SAN VICENTE 
SAN ROMAN DE LOS MONTES 
CASTILLO DE BAYUELA 
CHUECA 
MAZARAMBROZ 
AJOFRIN 
LAYOS 
ARGES 
PULGAR 
NOVES 
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
LAS VENTAS DE SAN JULIAN 
CALERUELA «
LA CALZADA DE OROPESA 
QUISMONDO 
MAQUEDA 
TALAVERA 
TOLEDO 
TOLEDO 
CAMARENILLA 
ARCICOLLAR 
CAMARENA 
VILLAMINAYA 
MASCARAQUE 
ALMONACID 
PUERTO DE SAN VICENTE

LA JARA 
LA JARAMOHED 

GUADA 
BARGAS 
RIDUES 
BARCIENCE
VAL DE SANTO DOMINGO 
ALCABON 
TALAVERA

__________ LOCAL
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita
Visita 
Bar San Vicente 
Sede electoral 
Cine Marte 
Visita 
Discoteca Cocán 
Visita 
Visita 
Cine Alcázar 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita

Ayuntamiento 
Visita 
Visita
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Discoteca Jalisco
Visita 
Visita 
Escuelas

Visita
Visita 
Discoteca 
Visita

Visita (Mercado Ganado) 
Bar Miraltajo
Sede electoral 
Visita
Visita

Ayuntamiento 
Visita
Visita
Escuelas
Cine Salón
Discoteca Misuco
Visita
Visita

Sede electoral

VOTA UCD. EL CENTRO

acciones.de
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«Café de redacción» con el CDS

Fernando Montero: A la vuelta 
de un tiempo estarán en nuestro 
partido la mayoría de los españoles

Iniciamos hoy una nueva sección, «Café de redac
ción», que está en consonancia con los días de efer
vescencia política por los que atraviesa España ante 
las elecciones legislativas del 28 de octubre. El equipo 
de redacción de YA de Toledo irá entrevistando a 
cada uno de los principales líderes políticos provin
ciales para que expliquen a nuestros lectores los pro
gramas de sus respectivos partidos. Es posible aue se 
observe en el «Café de redacción» una especial inci
dencia en asuntos de orden general y no circunscritos 
al ámbito provincial. Esto se debe a dos razones fun
damentales: una, para suplir la carencia de informa
ciones de mítines políticos, adoptada razonablemente 
por YA para no convertir nuestras páginas en una 
completa reseña informativa mitinera. Serán, pues,

los propios líderes provinciales los que nos concreten 
todo eso que van diciendo. La segunda razón viene 
atendiendo casi a la petición generalizada de los 
entrevistados: asistimos a una campaña electoral pa
ra designar a los parlamentarios de la nación y, por 
tanto, no es tiempo para exponer planteamientos 
puramente provinciales, más propios de los comicios 
municipales y regionales, previstos para la primera 
próxima. ’

El primer entrevistado en el «Café de redacción» de 
YA de Toledo es Fernando Montero Casado de Ame- 
zúa, número uno del CDS por Ja provincia de Toledo 
y ex gobernador civil de la provincia, cargo que aban
donó al tiempo que su militancia en UCD para pa
sarse a la nueva formación de Adolfo Suárez.

YA.—Hace unos días el CDS ce
lebró su congreso constituyente. 
Ayer pedíamos el programa de su 
partido y nos decían en la sede que 
no tenían copias. Nos preguntamos 
si el CDS no será un nuevo invento 
de Suárez, como ya lo fuera una 
asociación política en la predemo
cracia y UCD, a! ver que este barco 
no puede ser salvado, en su opinión, 
del naufragio.

CDS.-/-Yo creo que en absoluto 
ésta es la razón. Adolfo Suárez ha 
dado suficientes muestras de senti
do de responsabilidad durante sus 
años como presidente del Gobierno 
y del partido. Es evidente que 
Adolfo Suárez es un hombre políti
co y por eso cuando creyó que no 
había esperanza de reconducir el 
partido, UCD, por las divergencias 
entre las familias y porque los pro
yectos políticos de las personas que 
lo forman iban por caminos distin
tos, entonces decidió salirse de 
UCD y fundar el CDS.

YA.— Sin embargo, señor Mon
tero, ha habido quien pensó que 
Suárez decidió fundar el CDS como 
venganza contra quienes lo defenes- 
traron de UCD...

CDS.—No admito que en el fun
damento de mi partido haya habi
do una visión tan corta. Acepto 
que las diferencias entre UCD y el 
CDS son cortas, son mínimas. Yo 
siempre digo que una cosa son do
cumentos irreprochables y refir
marse con palabras en la línea del 
centro y otra es estar firmemente 
decidido a cumplir el programa, lo 
cual implica estar en el centro y 
con suficiente independencia de 
criterios para poder llevarlo a cabo. 
En la actualidad UCD no se en
cuentra en tal situación porque, 
entre otras cosas, arrastra las con
tradicciones internas propias de su 
creación inicial, que se hizo a base 
de un conglomerado de personas y 
partidos. Yo creo que las luchas 
internas habidas en UCD han in
clinado la línea general del partido 
hacia uno de los grupos en contra 
de los otros. Por tanto, resulta in
viable poder estar en el centro. En 
cambio, el CDS es un partido ho
mogéneo. Queremos que en nues
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tro partido no haya cabida para 
grupos de ninguna clase. Todo el 
que entre será a título individual 
con su historia personal a cuestas. 
El CDS está cerrado a grupos como 
tales con una cohesión previa. Hay 
que eliminar la lucha interna por 
intereses extrapartido, sin que ha
ya intereses o compromisos con 
grupos de la sociedad española.

Entonces podremos hacer un 
partido popular, interclasista. Un 
partido muy numeroso, con la ma
yoría de los españoles incluidos, 
pero a título individual, y así con
tribuiremos a la real democratiza
ción de la vida española.

YA.—Usted hablaba antes de que 
cada uno de los integrantes del CDS 
lo hará con su historia personal a 
cuestas. Hay quien dice que usted

■ El voto al CDS no 
será inútil. Ofrecere
mos un pacto de Es
tado 
■ Adolfo Suárez 
cumplió la mayoría 
de sus promesas

está en el CDS por pura fidelidad a 
su amigo Suárez y no por convic
ción...

CDS.—Mire, yo estuve en el pro
yecto de UCD porque estaba con
vencido de que representaba la 
única vía de estabilidad en España. 
Ahora no estoy en UCD y sí en el 
CDS, porque, en mi opinión, UCD 
no es ya un instrumento válido co
mo proyecto político de centro. Si 
no estuviera convencido de que la 
alternativa es el CDS le'puedo ase
gurar que no iría como mis amigos 
políticos de Avila.

¿Votar CDS equivale a votar 
PSOE?

YA.— Atendiendo a lo que dicen 
las encuestas, el PSOE se perfila
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como claro ganador. Adolfo Suárez 
ha dicho que contribuirán a la go- 
bernabilidad del Estado. ¿No se co
rre el riesgo de darle el voto al 
PSOE votando al CDS si va a for
mar coalición tras las eleccio- 
nes?en general. Así queda claro que 
votar al CDS nunca será un voto 
inútil. ..

CDS.— Yo creo que es una afir
mación excesiva. El CDS ha hecho 
un ofrecimiento: que sus escaños 
van a servir para ofrecer la posibi
lidad de la existencia de un pacto 
de Estado. Atendiendo a lo que di
cen las encuestas, se podría enten
der que estamos propiciando una 
alianza con el PSOE y facilitando 
un gobierno de izquierda. Pero no
sotros, el CDS, no pretendemos in
clinar la balanza en un sentido. 
Con los escaños que obtengamos 
ofreceremos nuestra colaboración 
para que España tenga un gobier
no fuerte. Nuestro apoyo puede ser 
a un solo grupo o a varios grupos. 
Creemos aue lo que España necesi
ta es estabilidad. En parte, el gol- 
pismo se fundamenta en base a la 
inestabilidad democrática. España 
necesita un gobierno de ancha oase 
parlamentaria. Si no llegamos a un 
acuerdo, entonces estaremos en la 
oposición, pero habremos ofrecido 
la posibilidad de ayudár a la gober- 
nabilidad del país.

YA.— Nos tememos, señor 
Montero, que sigue sin contestar
nos si el CDS está dispuesto a coa
ligarse antes con el PSOE o con 
UCD o AP. ¿Porque ustedes esta
rán más cerca de unos o de otros?

CDS.—Repito que si hacemos 
caso a las encuestas, la iniciativa la 
lleva el PSOE. Nosotros, insisto, 
ofrecemos nuestra colaboración a 
un pacto de Estado. Y lo ofrece
mos.

YA.—¿Podría explicarnos dónde 
está el CDS?

CDS.—Llamándonos Centro De
mocrático y Social creo que la cosa 
está clara. Somos el centro desde, 
un punto de vista ideológico. No 
queremos estar con esa derecha 
conservadora a ultranza, que de
fiende determinados intereses. Es
tar en el centro quiere decir que no 
vamos en contra de nadie. Ño ac
tuamos a favor ni en contra de na
die. No somos anti-nada. Estamos 
convencidos que hay cosas buenas 
que conservar y otras que refor
mar.

YA.—¿Y no corren el riesgo de 
convertirse en un partido puramen
te testimonial al sacar sólo, como 
dicen las encuestas, unos ocho dipu
tados?

CDS.—Hombre, nosotros espe
ramos sacar muchos parlamenta
rios más. Estamos'tonvencidos de 
que no vamos a ganar las eleccio
nes, pero aspiramos a sacar un im
portante número de diputados.

La credibilidad de los líderes

YA.—Antes nos decía que los 
partidos en sus programas tienden 
a una aproximación por el centro y 
que el elector se fijaría probable
mente, sobre todo, en la credibili
dad de las personas que cumplirían 
esos programas. ¿Cree usted que 
Adolfo Suárez, después de cinco 
años Ve gobernar el país, ofrecerá 
mucha credibilidad a los españoles 
cuando dejó tantas cosas sin hacer 
durante estos años?

CDS.—A pesar de lo que se ha 
dicho y escrito, creo que Adolfo 
Suárez cumplió muchas de sus pro
mesas. Así, por ejemplo, hizo una 
Constitución para todos los espa
ñoles; consiguió los pactos de la 
Moncloa, convencido de que por 
todos los medios era preciso evitar 
un enfrentamiento entre una mi-

tad y otra de España. Consiguió 
implantar una voluntad de pacto, 
de concordia y de transacción co
mo único camino para progresar. 
Prometió una reforma fiscal para 
que pagara más el que más tiene, si 
bien hay todavía una enorme bolsa 
de fraude. Pero la legislación se 
reformó. Ha habido otras reformas 
que no han salido y ésa es una de 
las razones por las que, al ver que 
no le deiaban cumplir el programa 
electoral de 1979, decidió marchar
se del partido. A Adolfo Suárez se 
le ha tachado de muchas cosas di
ciendo medias verdadades. Se le ha 
acusado de ambición por el poder, 
cuando fue capaz de dejar la presi
dencia del Gobierno y del partido.

En este punto se produjo un for
cejeo dialéctico entre Fernando 
Montero y el equipo de redacción 
de YA de Toledo. Cada una de las 
partes decía ¿ambjposo?, no; la 
otra, ¿ambicioso?, si. Al final, lógi
camente, no hubo acuerdo, y sobre 
el tema, el interlocutor del CDS 
dijo:

—Qué ambición más rara. Un 
señor que lo deja todo y se va a la 
calle fundando un nuevo partido. 
Es una ambición rarísima. No digo 
que no la tenga. El, desde luego, 
tiene la ambición propia de cual
quier político. Yo creo que, sobre 
todo, Adolfo Suárez ha dado una 
lección de responsabilidad y de 
amor a España. Suárez creo que ha 
salvado lo que quedaba del centro 
en España, que es mucho. A la 
vuelta de un tiempo este partido 
tendrá una fuerte implantación en

lül.......—W
■ El aborto es un delito, pero deben recogerse 
causas atenuantes

H Si a la OTAN, pero con contrapartidas.

España, y estaremos en mejores 
condiciones porque el partido ten
drá unas garantías de cohesión y 
homogeneidad y no tendrá los las
tres de UCD.
- YA.— De cada 100 votos obteni

dos en Toledo, ¿cuántos cree que 
llegarán por la imagen de Suárez y 
por la de usted, que probablemente 
es un desconocido en Toledo, como 
la mayoría de los políticos toleda
nos?

CDS.— La pregunta es práctica
mente imposible de contestar. Lle
garán votos, indudablemente, por 
Adolfo Suárez por la credibilidad 
que ofrece al electorado. También 
por el modo en que se ha constitui
do el partido y, finalmente, creo 
que, modestamente, yo también 
tengo algo de credibilidad para los 
toledanos.

YA.— ¿Pero usted piensa que un 
duque puede liderar un partido po
pulista? ¿No cree que la concesión 
del título fue para que se retirara 
de la política activa?

CDS.— A la primera pregunta 
les contesto que hoy han cambiado 
los significados de estas dos cosas 
y, por tanto, es compatible. De lo 
segundo, no creo que a Adolfo Suá
rez le hicieran duque para que se 
retirara. Fue, en mi opinión, como 
un premio por la labor histórica 
realizada y en señal de agradeci
miento.

YA.—El paro es, probablemente, 
el problema que más preocupa a la 

' sociedad española. ¿Qué va a hacer 
el CDS para combatirlo?

CDS.— En la cuestión económi
ca hay dos enfoques. Uno a largo 

trEl café 
de redacción» 
ha quedado 
abierto 
con el líder 
del CDS 
en Toledo, 
Fernando 
Montero

plazo, que pasa por la moderniza
ción de España, y ñor tanto, por 
conseguir una industrialización 
orientada a los sectores del futuro 
como las ayudas a los sectores elec
trónicos, informática, industrias 
químicas y agrarias. Todo esto ten
drán que perfilarlo los estudiosos 
del CDS. A corto plazo pretende
mos fomentar el ahorro porque hay 
que capitalizar el país. Las indus
trias en situación de quiebra que 
conocí en mi época de gobernador 
civil de Toledo padecían un mismo 
mal: la falta de capitalización. Hay 
que reinvertir en la industria. Re
caudar más mejorando los sistemas 
y no aumentando los impuestos. 
Dedicar más dinero a sectores pro
ductivos, como la comunicación 
por carreteras de un país. Y conti
nuar la lucha contra el paro me
diante la creación de puestos de 
trabajo. Es imprescindible conti
nuar con el empleo comunitario, 
aunque no de forma regular, sino 
según las fluctuaciones de la situa
ción económica.

YA.—¿Cuál es la postura de so 
partido ante el aborto?

CDS.—Para el CDS el aborto es 
un delito y. por tanto, decimos de 
entrada no al aborto. Pero la dife
rencia es que nosotros también 
propugnamos proporcionar a las 
parejas una orientación familiar, la 
educación sexual correcta y, ade
más, incluir una serie de circuns
tancias atenuantes en el Código 
Penal. Porque el aborto, en mu
chos casos, está condicionado por 

unas circunstancias que deben 
quedar recogidas, como le digo, en 
el Código Penal.

YA.—¿Qué atención dedica el 
Centro Democrático y Social a la 
mujer. O una vez más ha sido olvi
dada?

CDS.—Lo único que puedo de
cirle para demostrar el interés del 
CDS por la mujer es que de los 
ocho candidatos por Toledo tres 
son mujeres. ,

YA.—Quizá no estaría demás sa* 
ber si su partido es un proyecto 
para las legislativas o pasa también 
por la implantación a través de las 
elecciones municipales y regiona
les...

CDS.—Aunque no puedo darle 
más detalles, puedo afirmarle que 
nos presentarerfos en las eleccio
nes regionales y municipales próxi
mas. .

YA.—Durante la hora y pico “e 
conversación nada hemos hablado 
de política internacional. Como el 
tiempo y el espacio apremia, ¿P0* 
dría concretarnos en pocas pala* 
bras la postura del CDS respecto a 
la OTAN?

CDS.—Nosotros estamos con
vencidos que tenemos que estar®1 
la OTAN. Pero deberíamos haber 
entrado exigiendo contrapartidas 
mínimas, como es el Gibraltar y *a 
integración plena de España en la 
CEE. La situación geoestrategic® 
de España obliga a decir sí a »- 
OTAN, pero también a actuar co
mo puente entre Europa y Africa» 
con América y con los países ára
bes. Estar en los tres frentes tiene 
sus ventajas "y sus inconvenientes- 
Pero debemos estar.
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42.567 talaveranos tienen 
derecho a voto el 28-0
Habrá cuatro distritos electorales, divididos en 

cuarenta secciones
A dos semanas justas del día de las elecciones generales, los partidos 

políticos se. prestan ya a afrontar la recta inicial, celebrándose mítines 
y otros actos en los que cada uno convoca dispar número de personas. 
Se barajan posibles resultados, se difunden mil y una encuestas y los 
candidatos afilan sus uñas de cara al posible debate, televisado o no, 
en el que cada uno tratará de llevar a sus alforjas el mayor número de 
electores.

Por encima de las diferencias 
entre unos y otros, todos ellos se 
han puesto de acuerdo al menos en 
una cosa: en la necesidad de que el 
mayor número de ciudadanos acu
da a las urnas, en lucha contra la 
abstención. A los indecisos, a los 
que aún no tienen decidido su vo
to, es a los que ahora se dirigen los 
líderes políticos en sus intervencio-, 
nes. Electores que en Talavera se
rán 42.567, que ejercerán su dere
cho al voto en cuatro distritos elec
torales divididos en 40 secciones.

Para información del elector, se
ñalamos a continuación los lugares 
en donde se ubicarán las distintas 
secciones por distritos.

Distrito primero.— Secciones 
1.a, 2.a, 3.a y 4.a, colegio Fundación 
Joaquina Santander, en calle Oli
vares, 10. Sección 5.“, colegio Pa
trocinio de San José, en calle San 
Marcos, 72. Sección 6.a, colegio Ba
rrio de Santa María, calle Santa 
Engracia, 36. Sección 7.a, colegio de 
Taiavera La Nueva. San Isidro, 16. 
Sección 8.a, colegio Patrocinio de 
San José, San Marcos, 72.

Distrito segundo.— Secciones 1.a 
y 2.a, colegio Párvulos del Hospital, 
en la calle Adalid Meneses, 2. Sec
ciones 3.a y 4.a, colegio de la Plaza 
del Cardenal Tenorio, en la plaza 
del mismo nombre número 2. Sec
ciones 5.a y 6.a, colegio Joaquina 
Santander, en Joaquina Santan
der, 32. Sección 8.a, colegio Párvu
los Hospital, Adalid Meneses, 2. 
Secciones 9.a, 10.a, 11.a y 12.a, cole
gio Antonio Machado, en el paseo 
de Colombia, 9. .

Distrito tercero.— Secciones 1.a, 
2.a, 4.a y ll,a, colegio Fray Hernan
do, en calle Medellín, 26. Secciones

3.a, 5.a, 6.a y 12.a, colegio Nuestra 
Señora del Prado, avenida de Pío 
XII, 37. Secciones 7.a y 8.a, Institu
to Politécnico Juan Antonio Cas
tro, calle Francisco Aguirre, 54. 
Secciones 9.a, 10.a y 13.a, colegio Jo
sé Bárcena, calle Ronda de los An
des, 12.

Distrito cuarto.— Secciones 1.a, 
4.a, 5.a y 6.a, colegio San Juan de 
Dios, calle Nuestra Señora de la 
Piedad, 2. Secciones 2.a y 3.a, cole
gio San Ildefonso, calle Hernán 
Cortés, 4. Sección 7.a, Antiguo 
Ayuntamiento del anejo de Gamo
nal.

La publicidad electoral

Por otra parte hemos de señalar 
que en cuanto a la publicidad polí
tica se refiere, el Ayuntamiento de 
nuestra ciudad ha habilitado una 
serie de lugares en los que los par
tidos pueden poner sus carteles sin 
necesidad de ensuciar y cubrir ar
bitrariamente las paredes de nues
tros edificios. Estos lugares son las 
verjas del Prado, solar de la calle 
Carnicerías, Cañada de Alfares (en 
la antigua cárcel), avenida de Pío 
XII (tapia del campo de deportes), 
de la Casa de la Cultura), Correde
ra del Cristo (mercado de abastos), 
guardería infantil Licinio de la 
Fuente (verja), ronda del Cañillo 
(garaje Santa Leocadia) y correde
ra del Cristo (muralla). En todos 
estos lugares el Ayuntamiento ha 
habilitado, según lo dispuesto, una 
serie de paneles, fuera de los cua
les, por supuesto, no está permiti
do «empapelar», para no ensuciar 
sin necesidad aquellos lugares.

CRONICAS DEL CANILLO ¡

Hay que votar
Supongamos que yo fuera un señor que perteneciese a esa legión de 

millones de españoles que todavía no tienen claro el rumbo de su voto 
y que, para salir de dudas, no se pierden una sola de las informaciones 
y comparecencias políticas que aparecen en la pequeña pantalla. Su
pongámoslo como ejercicio y entonces, amigos míos, ¿ustedes creen 
que cuanto se ve y se oye ayuda a que uno salga de sus perplejidades? 
Claro está que todavía quedan trece jornadas, incluida la de reflexión, 
para decidirse y llegar ante la urna con una papeleta, la que sea, 
conscientemente asumida. Pues bien, a menos que aprieten el acelera
dor y se dejen de vaguedades y de cánticos a la luna, a menos que cada 
cual se presente tal y como es, vamos a votar prácticamente a ciegas.

Todos, bueno, casi todos, abusan de un bla, bla, bla tan parecido que 
hace falta tener ojos de lince para distinguir los opuestos perfiles y 
oídos de tísico para separar los ecos de las voces. Y así no se puede 
torear.

Diríase que la moderación y las palabras tranquilizadoras están a la 
orden del día. Diríase que, por fin, la derecha clásica se ha socializado 
y la izquierda se ha nacionalizado, lo que a cualquier ciudadano sensato 
tiene que saberle a gloria, pues ello supone, de ser cierto, la liquidación 
civilizada de aquella estéril y sangrienta pugna entre las dos Españas 
de tan infausta memoria.

Ahí es nada: que la derecha no huela a montuno y la izquierda no se 
presente como una turba permanentemente dispuesta al asalto del 
palacio de Invierno. ¿Puede desearse mayor felicidad?

Oui, mais..., dijo en cierta memorable ocasión Giscard al todopodero
so general De Gaulle, y yo, con infinita modestia, digo también mi sí, 
pero..., ante lo que se me dice y, sobre todo, ante mi responsabilidad de 
votante cuando nos estamos jugando tantas y tantas cosas al elegir, 
sabe Dios por cuántos años, el modelo de sociedad que va a condicionar 
el futuro de España y su integración, o no, en el concierto europeo al 
que pertenecemos por razones .geográficas e históricas con independen
cia de nuestros lazos con Iberoamérica. Lazos más de pasado y de 
futuro que de presente.

No, no puede uno quedarse en casa como si aquí no pasase nada. Esa 
tentación abstencionista es un crimen de lesa patria por grande que sea 
nuestro escepticismo. Hay que votar, a favor de o contra de, pero hay 
que votar. Y hay que votar sin escuchar cantos de sirena ni tragarse 
piedras de molino para evitar, o intentar evitar, que nos devoren los 
lobos aunque se vistan con piel de oveja. Todos somos mayorcitos, y ni 
nos gustaría andar por la vida marcando el paso —como en la Alema
nia de Hitler, como en la Rusia de Breznev y sus satélites— ni tampoco 
inmersos en una vorágine de libertinaje sin cuento. ¿O es que el 90 por 
100 de los españoles, y tal vez me quede corto, no aspira a desenvolver
se en paz, orden .y libertad? Pues oído a la copla.

Ojalá que el próximo día 28, cada ciudadano, serenamente, cumpla 
con su deber y ejercite su legítimo derecho. Sin temores infantiles pero 
sin infantiles frivolidades.

Tenemos en la mano la llave del porvenir, y ese porvenir será como 
nosotros queramos que sea. Nadie se llame a engaño y nadie llore 
después, como Boabdil. Las lágrimas, «a posteriori», suelen ser baldías.

Juan DEL TAJO

Cientos 
de ciudadanos 
acompañaron 
a la Guardia Civil 
en la fiesta 
de su Patrona

Con asistencia multitudinaria 
de personas, tanto en la misa como 
en el vino español que luego se 
ofreció en la casa cuartel, la Guar
dia Civil de Talavera celebró el pa. 
sado martes la fiesta de su Patro
na, la Virgen del Pilar. El capitán-
de la compañía, capitán de la Poli, 
cía Nacional, capitán del destaca
mento de Artillería del cuartel del 
Cerro Negro, comisario de Policía 
teniente de alcalde del 
Ayuntamiento, José Lurueña, y el 
sargento de la Policía Municipal 
estuvieron en el acto, que se con
virtió en un homenaje de los allí 
presentes al Cuerpo de la Guardia 
Civil por su abnegada labor de vigi
lancia de la seguridad ciudadana 
en nuestra ciudad y comarca.

La misa tuvo lugar en la capilla 
del Instituto Padre Juan de Maria
na, para, acto seguido, pasar los 
presentes al cuartel de la Benemé
rita en Talavera, en cuyo patio sé ■ 
sirvió un vino de honor. Participa
ron miembros de la Benemérita en 
Talavera y otros pueblos de la co
marca, siendo alrededor de medio 
centenar los que de alguna forma 
dependen de la compañía de la 
Guardia Civil en Talavera. Concre
tamente, en la linea de Talavera 
hay setenta miembros, entre el 
destacamento de Tráfico y los de
más, que se encargan diariamente 
de la vigilancia y salvaguarda deja 
seguridad en nuestras carreteras y 
caminos. Fue un día grande el del ■ 
martes para todos estos defensores 
de nuestra seguridad, que se unie
ron representantes del resto de los 
cuerpos que tienen idéntica misión 
—Policía Nacional, Superior de 
Policía, Policía Municipal y Ejérci
to— y el representante del Ayun
tamiento talaverano, José Lu
rueña.

Largometraje 
sobre Picasso 
dentro 
de la campaña 
electoral

Dentro del programa de actos 
que los partidos políticos vienen 
desarrollando en nuestra ciudad 
con' motivo de la campaña elec
toral, se proyectó el pasado mar
tes en la Casa de la Cultura un 
largometraje sobre la obra pictó
rica y escultórica del universal 
pintor Pablo Ruiz Picasso.

El acto estaba organizado por 
el PCE y al mismo asistieron 
miembros de dicho partido, tales 
como la actriz Claudia Gravi y el 
actor Nicolás Dueñas. También 
asistió el número dos de las listas 
al Congreso por Toledo, Angel 
Dorado, todos ellos presentados 
en los preliminares por un profe
sor del Instituto Alonso de He
rrera.

La asistencia, que fue escasa, 
se componía en su mayoría de 
jóvenes que mostraban cierta re
ticencia a entrar en el salón de 
actos antes de que se iniciara la 
proyección, ya que temían tener 
que aguantar un mitin previo.

El propio presentador, Benja
mín Yáñez, dijo que iba a ser 
breve en su exposición y a limi
tarse a dar una semblanza técni
ca del filme, al observar cómo 
algunos asistentes se retiraban 
de la sala. Terminó apuntando 
que de todas formas la «cultura 
no es aséptica; es política».

La película está dirigida por 
Frederik Rossif, con música de 

• Vangelis'y de Meneses, y con 
texto de Helene Carmelin y Ro
berto Bodegas. Es uno de los fil
mes escogidos por la comisión 
nacional de cultura del PCE pa
ra pasarlo en diversos lugares a 
lo largo de la campaña electoral.

La fría tarde y la amenaza de lluvia restaron asistencia

Triunfo de los niños toreros en la becerrada 
del día de la Virgen del Pilar

La poca asistencia de espectado
res se debió en parte a la fría tarde 
que amenazaba lluvia, restando 
mucho más público del que cabía 
esperar, dado el aliciente del cartel 
de las jóvenes promesas toledanas.

Se corrieron cinco becerros de la 
ganadería de don Tomás Jiménez 
López, de Talavera de la Reina, 
que dieron buen juego, sobresa
liendo el corrido en cuarto lugar, 
de gran bravura y nobleza.

Siguiendo el orden de lidia actuó 
en primer lugar Juan Patricio G. 
(Calerito), de Torrijos. Voluntario
so con la capa, colocó tres buenos 
pares de banderillas, siendo muy 
aplaudido. Brindó al público*su 
faena de muleta, en la que logró 
algunos buenos muletazos, pese al 
nerviosismo de su labor. Pinchazo 
y estocada, cortando una oreja de 
simpatía.

El segundo espada, también de 
Torrijos, Luis Fernández (Panchi- 
to), tuvo detalles con el capote, pu
so mucha voluntad en su labor mu- 
leteril matando de pinchazo, media 
y estocada, cortando dos orejas be

Hoy empieza la quincena comercial
Hoy comienza en nuestra ciudad la I Quincena Comercial que, 

organizada por el Ayuntamiento talaverano, quiere ser y servir para 
la promoción de nuestro comercio a nivel comarcal y provincial. Nace 
esta Quincena, como de todos es sabido, con serios y graves problemas 
por la falta de tiempo con la que han sido informados los comerciantes 
de la ciudad y con el cierto desinterés que se averigua entre los 
ciudadanos, más preocupados estos días por las próximas elecciones 
generales. Además, los comerciantes no han visto con buenos ojos que 
el Ayuntamiento haya elegido esta fecha para la celebración de la 
Quincena, puesto que no son las más adecuadas para promocionar la 
venta, al encontrarse en lo que se dedomina «temporada alta de 
ventas», y hubiera sido preferible aplazar esta celebración. De cual
quier forma, la Quincena se pondrá en marcha hoy. Habrá regalos, 
premios, etc. De hoy al día 24. Habrá que esperar a ver cómo sé 
desarrolla para hacer balance.

névolas por parte del público asis
tente.*

A continuación actuó en tercer 
lugar el chaval de Talavera Ramón 
Muñoz, recibiendo a su enemigo 
con una larga cambiada de rodillas, 
lanceando seguidamente a la veró
nica, ganándose una gran ovación. 
Brinda al público su faena instru
mentando una serie de derechazos 
seguida de una tanda de naturales, 
adornos y desplantes muy toreros, 
señalando un pinchazo superior, 
otro más y estocada, cortando me
recidamente, entre el entusiasmo 
del público, las dos orejas y el rabo.

Roberto Serrano, de lllescas, 
trece años recién cumplidos, armó 
el alboroto con el bravo becerro 
corrido en cuanto lugar, luciéndose 
con el capote. Pero donde entusias
mó al público fue en la extraordi
naria faena de muleta corriendo la 
mano en los pases con la mano de
recha, rematados con el clásico de 
pecho; naturales de bella ejecu
ción, terminando su artística faena 
con un saleroso desplante de rodi
llas tirando estoque y muleta.

El grupo de jóvenes toreros, al completo: Calerito, Panchito, Mw 
ñoz, Serrano y Niño de la Taurina

Su punto débil fue la espada, 
donde necesitó de seis pinchazos y 
descabello para acabar con su ene
migo, pero el público, entregado 
con el chaval, pidió las dos orejas y 
el rabo, que le fueron concedidas.

Actuó en quinto y último lugar 
el pequeño Carlos Collado, (Niño 
de la Taurina), de Santa Olalla, de 
tan sólo doce años, ganándose la 
simpatía del público por su salero
sa planta torera; muy bien con 15 
capichuela, rematando con una fe
nomenal media verónica. Con las 
banderillas no pudo lucirse en los 
dos primeros pares, logrando colo
car seguidamente un tercer y cuar
to, que le valieron una gran ova
ción. Con la muleta estuvo muy 
torero, corriendo la mano en exce
lentes derechazos, a pesar de fallar 
con la espada, ya que necesitó va
rios intentos de descabello. Cortó 

las dos orejas y el rabo, siendo pa
seado a hombros junto a sus com
pañeros.

Toledo también tiene cantera 
taurina

No sólo Sevilla puede presumir 
de tener buenas promesas del toreo 
también la provincia toledana cul
tiva toreros para el mañana. •

Tres chavales, llevados de la ma
no de ese gran ex matador de toros 
llamado Gregorio Sánchez, dejaron 
cátedra el pasado día 12 de su 
buen arte en el histórico coso tala- 
verano. Si la suerte les acompaña 
en su andadura torera, puede que 
muy pronto su ilusión por ser figu" 
ras del toreo sea una realidad.

T. SERRANO
Foto CESAR
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Análisis de la apicultura 
en Castilla-La Mancha (y 2)

LA apicultura ha sido tratada a nivel de las provincias que la 
explotaban tradicionalmente como una ayuda familiar comple
mentaria de la agricultura. En la última década se ha empeza
do a tomar conciencia de los diversos problemas al observarse 

los grandes ingresos que puede aportar, pero aún se está lejos de lograr 
que el sector llegue a tener el peso que le corresponde. Citaremos una 
serie de problemas a los que las actuales asociaciones provinciales de 
apicultores tratan de buscar soluciones.

Envejecimiento del apicultor.— 
Entendemos que el problema de 
base que sufre la apicultura regio
nal es que las explotaciones en su 
mayoría pertenecen a apicultores 
de edad avanzada y sin sucesión.

Falta de normativa legal.—No 
existe una normativa apícola que 
regule la trashumancia, asenta
miento de colmenares, inspección 
y policía sanitaria de enfermeda
des y protección contra tratamien
tos fitosanitarios en cultivos. Esta 
normativa está ya elaborada en 
Toledo, Cuenca y Guadalajara y es 
preciso que se ponga en vigor.

Inexistencia de inventario melí
fero.—La región tiene un enorme 
potencial de aprovechamiento me
lífero que necesita ser catalogado e 
inventariado a nivel de cada térmi
no municipal en función de la flora 
espontánea y los cultivos habitua
les. Al igual que se viene proce
diendo con los pastos, conocida la 
capacidad de aprovechamiento, 
debe llevarse a cabo la adjudica
ción del mismo. Igual medida debe 
adoptarse con todos los montes pú
blicos tanto del Estado como de 
ayuntamientos.

Comercialización.—Actualmen
te, los apicultores venden sus pro
ductos de una forma diseminada, y 
en el caso concreto de los pequeños 

Ayudas de la Consejería 
de Agricultura a la apicultura

Ante la problemática presentada por la apicultura de la región de 
Castilla-La Mancha, la Consejería de Agricultura ha iniciado una serie de 
acciones encaminadas a un mejor desarrollo de la misma y a la solución 
de muchos de sus problemas. Así, en el último consejo de gobierno de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, fueron aprobadas algunas 
de ellas, presentadas al mismo por el consejero de Agricultura.

Se esta en fase de recepción de ofertas para el montaje de un centro 
regional de patología apícola en el que, además de todos los estudios y 
análisis que se realicen para apicultores de la región, realizará funciones 
de centro de formación apícola y coordinador de programas apícolas.

El inventario de recursos melíferos incluye un estudio del potencial 
melífero de la flora de Castilla-La Mancha por comarcas naturales, de 
forma que se pueda determinar, para años normales, la carga ganadera 
que cada una de esas comarcas naturales pueda soportar y fechas de 
aprovechamiento.

La Consejería ha convocado un concurso de trabajos monográficos 
sobre tipificación de mieles, plantas de procesado y envasado de miel, 
secaderos y plantas de procesado y envasado de polen y comercialización 
de miel

Refranero
— Planta en octubre y tendrás todo el año.
— Por octubre el ganadero es labrador uerdadero.

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

Provincia
Cebada Alfalfa Cordero Oveja Porcino Conejo

2 carreras 6 carreras Hasta 15 kg. Hasta 25 Kg. Selecto Normal
Albacete —.........
Tendencia

17,35 
Estable

16,85 
Estable

— 420 
Estable

365 
Estable

70 
Estable

123 
Baja

117 
Baja

200 
Estable

Ciudad Real....
Tendencia

18 
Estable

17,50 
Estable

13 
Estable

430 
Alza Alza

280 
Estable

60 — —

Cuenca .............
Tendencia......

17 
Estable

17,25 
Estable

12 
Estable

390 
Estable

250 
Estable

— 119 
Estable

3.500 
Estable

190 
Estable

Guadalajara ....
Tendencia......

17,50 
Estable

17 
Estable

13 
Alza

360 
Alza

285 
Alza

60 
Estable

120 
Baja

116 
Baja

188 
Baja

Toledo..............
Tendencia......

18,50 
Estable

18 
Estable

13 
Estable

390 
Baja

290 
Baja

68 
Estable

128 
Estable

125 
Estable

180 
Estable

Otros precios

Avena: A 18 en Albacete y Ciudad Real, a 17,30 en Toledo. Yeros: A 31 en Albacete, a 29,50 en Guadalajara y 30 en Toledo Vezas- A 40 en 
Albacetey 45 en Guadalajara. Lentejas: A 50 en Cuenca, 65 en Guadalajara y 60 en Toledo. Garbanzos: A 78 en Guadalajara y 90 en Toledo’ Patatas- 
A Í5 en Guadalajara y 18 en Toledo Añojo: A 195 en Ciudad Real y Guadalajara y a 330 en Toledo. Leche oveja: A 73 en Albacete, 9,50 en Cuenca 
72 en Guadalajara y 70 en Toledo. Vino blanco: A 129 en Albacete y Ciudad Real, 135 en Guadalajara y 132 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete 
y Toledo, 165 en Ciudad Real y 150 en Guadalajara. Aceite de oliva: A 200 en Albacete, 180 en Guadalajara y 175 en Toledo Leche de cabra- 
A 35 en Guadalajara y 40 en Toledo. Lana oveja: A 93 en Albacete. Cebolla: A 6 en Albacete y 9 en Toledo. Almendra- A 55 en Albacete Paia- 
A 4 en Ciudad Real Mimbre: A 65 en Cuenca. Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Centeno: A 18 en Toledo. Azafrán- A 82 500 
en Cuenca y 69 en Toledo. Champiñón: A 78 en Albacete y 100 eh Cuenca. Manzana: A 22 en Albacete. Ajos: A 60 en Albacete v 80 en Cuenca 
Berenjenas: A 22 en Ciudad Real. Girasol: A 42 en Ciudad Real y 41 en Toledo. Tomate: A 9 en Toledo. Pimiento: A 15 eñ Toledo. (Datos facilitados 
por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)

y medianos colmenares, esta venta 
se realiza por kilogramos a particu
lares. De esta forma se consigue 
una mayor rentabilidad del colme
nar, pero cuando las partidas son 
grandes no es posible el acceso a 
los grandes canales de comerciali
zación ni competir con las importa
ciones.

Anarquía en el asentamiento de 
colmenares.—Son grandes los pro
blemas sanitarios y de competen
cia que aparecen como consecuen
cia del descontrol en la ubicación 
de los colmenares.

Este descontrol proviene de la 
desconsideración de algunos api
cultores, que sitúan sus colmenares 
y los levantan sin que medie la so
licitud para instalación del mismo, 
con el consiguiente malestar por 
parte del dueño del terreno y de los 
apicultores locales. La normativa 
legal no está particularizada en ca
da zona en función del tipo de flo
ra.

- Falta de profesionalidad en el 
sector.—El hecho de que la pobla
ción está envejecida y las zonas 
más ricas en flora melífera sean las 
más despobladas origina una falta 
de capacitación en el apicultor, que 
desconoce en general técnicas de 
explotación y tratamientos sanita
rios a aplicar.

El melón, un cultivo 
típico de nuestra tierra

ES un fruto con pocas alter
nativas para poder descri
birlo, ya que su forma unas 
veces es redonda y la mayoría alar

gada. En orden de aparición en los 
mercados ocupa el primer lugar la 
variedad ogen, con fruto proceden
te de Canarias y que en los prime
ros días de abril suele verse ya por 
los mercados, aunque con precios 
muy altos. El que más nos interesa 
a nosotros es el melón de verano o 
reticulado, que madura durante el 
verano y es muy característico por 
tener dibujada sobre su corteza 
una red de malla con cierto relieve 
al tacto, que desprende intenso 
perfume cuando está bien maduro 
y cuya pulpa, muy dulce, ofrece un 
bocado exquisito, sobre todo por la 
gran abundancia de jugo que con
tiene. Paralelo a este melón está el 
característico de nuestra tierra, el 
piel de sapo, que tiene una pulpa 
abundante, compacta y de extraor
dinario dulzor, que mantiene su 
consumo hasta el otoño.

Por las muchas variedades que 
existen y ayudados por los cultivos 
precoces de invernadero, el melón 
está presente en el mercado duran
te todo el año. El melón es un fruto 
de gran importancia comercial en 
España, tanto en el mercado inte
rior como en la exportación, obser
vándose un sensible incremento 
cada año en las producciones y en 
su comercialización, ya que el fruto 
ofrece extraordinarias ventajas, co
mo es su fácil conservación y trans
porte a los más apartados rincones 
de otros continentes.

Al igual que la sandía, el melón 
no tiene valores alimentarios de 
consideración y simplemente se 
ofrece como fruto jugoso, de muy 
agradable sabor y refrescante, muy

Cocina regional

apetecible, sobre todo en los días 
calurosos. Las calorías que aporta 
son insignificantes dado su alto 
contenido de agua, que alcanza el 
90 por 100 generalmente.

Como sucede con otras muchas 
plantas, existen serias dudas sobre 
su patria de origen. Los historiado
res mantienen diferentes tesis, si
tuándolo en dos distintos conti
nentes, mientras que otros opinan 
que el melón es una de las mejores 
frutas que Asia ha regalado a Occi
dente. Ateniéndonos a los conoci
mientos históricos es importante 
recordar que el melón aparece jun
to a otras frutas en un alegórico 
cuerno de la abundancia encontra
do en Alejandría, que se remonta 
al primer siglo después de Jesu
cristo, siendo ésta una de las afir
maciones que reclaman su origen 
africano. Por otra parte, el suizo 
Candolle afirma que el melón y su 
cultivo tuvo lugar distintamente en 
Africa y en la India.

Pie de cerdo con guisantes
Se hierven en agua con cebo

lla, zanahoria, laurel, tomillo y 
sal hasta que estén tiernos. Se 
prepara una salsa con jamón a 
cuadritos, cebolla picada, ajos 
picados y tomate pelado y pica
do, una reducción de vino ran
cio seco, un poquito de harina, 
que se deja rehogar y se moja 
con caldo de los mismos pies. 
Se le incorporan los . pies coci
dos y unos guisantes también 
cocidos. Se le deja en cocción 
suave durante treinta minutos 
y se sirven en la misma cazuela 
de barro. Se le añade perejil pi
cado por encima.

Créditos pam 
la utilización 
de semillas 
certificadas

La resolución del 24 de septiem. 
bre de 1982 de la Dirección Gene
ral de la Producción Agraria, por la 
que se dan normas para el desarro
llo y aplicación del acuerdo del 
Consejo de Ministros del 27 de" 
agosto de 1982 sobre ayudas a la 
utilización de semillas certificadas 
ha aparecido publicada en el «Bo
letín Oficial del Estado» del 2 da 
octubre.

Estas ayudas se concederán en 
forma de créditos para la adquisi
ción de semilla certificada por los 
cultivadores de cereales de fecun
dación autógama, oleaginosas y le
guminosas grano, por un importe 
de hasta 8.000 millones de pesetas, 
en la campaña 1982-83; y hasta 
6.750 millones en la campaña 
1983-84.

Podrán acogerse a estos créditos 
por un importe equivalente al va
lor de las semillas adquiridas los 
agricultores o cooperativas que ad
quieran semilla certificada para su 
siembra en. la campaña 82-83, así 
como la del año que viene, esta 
semilla será de trigo, cebada y ave
na. Las semillas certificadas debe
rán ser de producción nacional, pe
ro el Instituto Nacional de Semi-1 
lias y Plantas de .Vivero podrá, por 
causad justificadas, autorizar la 
concesión del crédito para semillas 
de importación.

Los mencionados créditos sé 
concederán a las entidades finan
cieras que hayan suscrito el conve
nio con el Banco de Crédito Agrí
cola. El plazo de amortización de 
los mismos será como máximo de 
nueve meses, y en todo caso ten
drán que ser amortizados por los 
agricultores antes del 15 de sep
tiembre de 1983: el tipo de interés 
será del 7 por 100 anual, con cargo 
a los presupuestos anuales del Ins
tituto Nacional de Semillas y Plan
tas de Vivero.

Con objeto de fijar las cantida
des máximas de los créditos que 
puedan corresponder a semillas 
producidas por cada entidad, los 
productores de semillas certifica
das de cereales, oleaginosas y de 
leguminosas grano han tenido que 
remitir al Instituto Nacional de 
Semillas y Plantas de Vivero la re
lación de las cantidades de semillas 
que pueden vender aogiéndose á 
esta resolución, en este caso las es
pecies comunicadas han debido ser 
las de trigo, cebada, avena, cente
no, triticale, altramuz, guisantes, 
habas y colza. Antes del 31 de di
ciembre habrán de comunicar las 
relaciones de arroz, girasol, cárta
mo y soja.

Para acceder a los créditos, lo8' 
compradores deberán suscribir con 
los productores de semillas un con
trato de compra-venta, de acuerdo, 
con lo estipulado en los anejos de 
esta resolución, que aparece publi
cada en el «BOE» del 2 de octubre, 
La cumplimentación del mismo se
rá visada por el Instituto Nacional 
de Semillas será requisito indis
pensable para acceder al crédito. 
Los agricultores cultivadores de Jas 
semillas adquiridas solicitarán lo® 
correspondientes créditos en las- 
entidades financieras que hayan 
suscrito contrato con el Banco de 
Crédito Agrícola. Para el pago del 
importe de las semillas a los Pr°" 
ductores por las entidades finan
cieras, se entregará a los solicitan' 
tes un documento que sólo podra 
ser hecho efectivo, previo visad® 
del Instituto Nacional de Semilla8» 
por el productor de semillas 
haya suscrito el contrato de com
pra-venta.
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El «Rosario cantao» 
volvió a congregar 
a los belviseños

Cuando brotan los primeros ta
llos en los surcos y se hacen espe
ranza las aceitunas, cuando los 
chopos van perdiendo sus hojas y 
las viñas sus racimos, cuando los 
naranjos y limoneros nos muestran 
ya sus frutos, cuando los atardece
res se llenan de luz aterciopelada, 
cuando octubre llega y culmina la 
sementera, Belvís se apiña en tor
no a la Virgen del Rosario.

El pueblo enteró se siente orgu
lloso de su antiquísima tradición 
del «Rosario cantao», y cada año 
con mayor entusiasmo y fervor vi
ve este día. Nadie sabe cuándo co
menzó esta fiesta religiosa, pero 
ininterrumpidamente, se celebra 
cada primer domingo de octubre.

Esa tarde todos los pasos de di
rigen a la parroquia. Hombres ma
yores con sus trajes nuevos, muje
res con velas en las manos, jóvenes 
y niños, todos acuden para rodear 
y ver salir la imagen de la Virgen.

Cuando aparece la Virgen, ro
deada de flores y meciéndose sobre 
un mar de cabezas, comienza el 
canto dél rosario. Las filas se van 
formando silenciosamente, estirán
dose cada vez más y pareciendo no 
tener fin. Y las notas del avemaria 
llenan la calle de Aldeanueva, a las 
que contestan las voces profundas 
de los hombres con el canto del 
«Santa María». Y así una y otra 
vez.

La procesión recorre la mayor 
parte del pueblo por calles barri
das y ante las fachadas de las ca
sas, que días antes han sido pinta
das o enlucidas. Progreso y Espa
rraguera, El Caño y El Canal sien
ten la presencia del pueblo entero, 
que una y otra vez repite cantando 

’el mismo saludo y la misma 
oración a la Virgen.

Cuando la Virgen llega a la igle
sia ya ha anochecido, y al entrar 
suena más fuerte aún la salve final, 
resultando pequeña la parroquia 
para acoger a tantos que partici
pan de la misa, y que será el mejor 
broche a la fiesta de la tarde.

Toledo y los toledanos, en América

Misioneros y obispos
Uno de los factores de la presencia española en el Nuevo 

Mundo fue la clerecía, regular y secular. La cruz del misionero 
contribuyó, tanto como la espada, a la exploración y conquista, 
y fue la primera en la paz del territorio y en su culturización.

Al lado del mariscal, del 
maestre de campo o del capitán 
conquistador y fundador, va el 
misionero, que consigue enten
der al indio y en vez de obligarle 
a aprender el castellano, es él 
quien se identifica con los idio
mas nativos y con las necesida
des y njodo de vivir del indíge
na. Por esto, al cabo de quinien
tos años se mantienen las múlti
ples lenguas aborígenes. El 
misionero defendió atindio, pu
so justicia y equilibrio en sus 
relaciones con los encomende
ros, amén del esfuerzo y sacrifi
cio imprescindible en su ingente 
labor, dejando a veces su vida 
en ella.

Ahí quedan, como testimo
nio, fray Alonso de Molina, lla
mado también de Escalona, por 
ser ésta su villa natal; de muy 
niño nasa con sus padres a la 
ciudad de México, aprende a la 
perfección la lengua del país, 
actúa de intérprete con los mi
sioneros franciscanos y profesa 
en la orden el 1524, pero ya an
tes, vestido con el pardo sayal, 
evangelizaba a las órdenes de 
aquéllos. Escribe un catecismo 
mayor y menor (1546), un con
fesonario (1565), un vocabulario 
de las lenguas castellana y me
xicana y el arte de la lengua 
mexicana (1571). Fallece el 
1584, a los ochenta y ocho años 
de edad.

En la misma línea está el do
minico fray Francisco de Cepe
da, natural de Ocaña, inquisi
dor en Guatemala; escribe el 
«Arte de las lenguas de Chiapa, 
Zoques, Celdada y Cineconte- 
cas» (1560).

El franciscano fray Luis de 
Escalona está en México el 
1537, es compañero lego de fray 
Juan de Padua, marcha a. la re; 
gión de Cíbola en 1540 y allí 
queda de misionero; es hijo de 
la villa de Escalona.

FRay Vicente Villaverde, do
minico, de noble estirpe, es el 
fundador de San Miguel ae Piu- 
ra, misionero en Panamá, obis
po de El Cuzco (1537-42) muere 
en Puna martirizado por los in
dios huancavélicas. Había estu
diado en Salamanca y allí pro
fesa (1523). Pasa a Perú en el 
1530 acompañado de 37 deudos 
y parientes, 13 de ellos de Oro- 
pesa, como él.

Fray Domingo de Mendoza, 
dominico, hijo ae Talavera, es el 
primer evangelizador de Las In
dias, ya estaba aquí el 1516; es 
quien sitúa a los primeros do
minicos en La Española. Fallece 
en Canarias por el 1536, a los 

. cincuenta años. Fray B. de Me
sa, de familia toledana de ran
cio abolengo, fue obisno de San
tiago de Cuba el 1538, también 
dominico. ,

El franciscano de Fuensalida 
fray Luis de Córdoba, misione
ro en México, guardián del con
vento de Tlaxcala, ayuda a fun
dar la ciudad de Puebla. Electo 
obispo de Michoacán, que no 
acepta (15á4), muere cuando se 
dirigía a Jamaica (1545).

Fray Juan de Olías, de esta 
villa, dominico, en el Perú fun
da los conventos de El Cuzco y 
de Lima.

El doctor Diego de Covarru- 
bias y Leyva, de Toledo, electo 
obispo de Santo Domingo en La 

Española, pero no llega a tomar 
posesión; después fue presiden
te del Consejo de Castilla; fue 
uno de los hombres más nota
bles de su tiempo.

Para consolidar la obra mi
sionera encontramos en Las In
dias a miembros del clero secu
lar, como al doctor Juan de Vi- 
llarroel, chantre de la catedral 
de Trujillo (Perú), nacido en 
Valmojado. Juan Jiménez (To
ledo), arcipreste de la iglesia de 
Nicaragua. Gaspar López, canó
nigo de la catedral de México 
(1528); el clérigo Diego Váz
quez, ambos de Oropesa.

Los misioneros trabajan para 
mejorar la vida de los indios, 
como el caso de fray Francisco 
de Tembleque, hijo de esta vi
lla, autor de los «Archivos de 
Zempoala» (1554-70), llamada 
así la obra para llevar agua a la 
población de Otumba, construc
ción portentosa que cubre nada 
menos que quince leguas (unos 
90 kilómetros), con tres acue
ductos, el mayor de 67 arcos de 
gran altura.

Otros celebrados misioneros: 
fray Juan de Osorio (Ocaña), 
fray García de Toledo (Toledo), 
fray Juan de Córdoba (Toledo), 
había sido soldado de los ter
cios; el trinitario toledano fray 
Miguel <e Toledo fue con la es
cuadra alemana a Venezuela 
(1534).

De Villatobas es el padre Pe
dro de Arenas, que según una 
carta de 1648 ofició la primera 
misa en el Nuevo Mundo en la 
isla de San Salvador, a la que 
asisten Colón y sus acompañan
tes en el viaje de la «Descubier
ta».

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

Con el balance de seis 
heridos leves________

En el puente 
del Pilarse 
produjeron cuatro 
accidentes de tráfico

Durante el pasado puente del 
Pilar se han producido en las ca
rreteras toledanas un total de cua
tro accidentes de tráfico, con el ba
lancé final de seis heridos leves.

El primero de ellos ocurrió a las 
once cuarenta y cinco horas del día 
11 en el kilómetro 2,500 del camino 
vecinal existente entre la carretera 
C-403 y la Rinconada, situado en el 
término de La Puebla de Montal- 
bán, donde un turismo marca Re- 
nault-5, matrícula M-1217-DY, 
chocó frontalmente contra un Peu
geot 505, matrícula V-9112-AN, re
sultando el conductor del primer 
vehículo herido leve.

Horas después, en el kilómetro 
40,800 de la carretera N-V, situado 
en el término de Casarrubios del 
Monte, un vehículo marca Citroen 
GS, matrícula M-8746-CV, chocó 
con un tractor, matrícula 
TO-15519, resultando el conductor 
del vehículo y tres de sus ocupan
tes heridos leves.

El tercer accidente se producía a 
las doce treinta horas en el kilóme
tro 41,800 de la carretera N-V, si
tuado en la localidad de Valmoja
do, donde se produjo una colisión 
múltiple entre un Seat 850, matrí
cula M-942960; un Simca 1200, 
matrícula M-0459-BM, y un Tal- 
bot, matrícula BA-1221-H. A con
secuencia del choque se produjo un 
herido leve..

La última colisión ocurrió a las 
veintiuna horas del martes en el 
kilómetro 29 de la carretera local 9, 
situado en el término de Yepes, 
donde una furgoneta marca Re- 
nault-4, matrícula TO-5574-F, 
conducida por Vicente Malo Díaz, 
de cincuenta y seis años, chocó 
contra un turismo Seat 128, matrí
cula M-9588-CU, conducido por 
Miguel Angel Valencia García, de 
treinta años. Solamente hubo que 
lamentar cuantiosos daños mate
riales.
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Ante la prohibición de fumar en las aulas

Los alumnos piensan que si no pueden fumar 
ellos, que tampoco lo hagan los profesores
Un grupo de estudiantes de COU piensa que la medida será beneficiosa, pues algunos profesores 
llenan las aulas de humo

El nuevo curso escolar ya ha 
comenzado. Este año en todas las 
aulas va a surgir una novedad: el 
profesorado tiene prohibido fu
maren las aulas. Todos los centros 
escolares, tanto públicos como 
privados, excepto los universita
rios, deberán contar el presente 
curso con zonas determinadas en 
las que se autorice a fumar a los 
adultos. La normativa ha sido es
tablecida por una resolución de la 
Subsecretaría de Ordenación 
Educativa del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

La medida es clara y tajante. 
No hay que fumar. Entre los pro
fesores nos imaginamos que ha
brá caído de diferentes formas: 
los más fumadores tendrán unos 
días de «aprieto» hasta que se 
acostumbren; para los no fuma
dores será como una norma más. 
Sin embargo, faltaba saber lo que 
opinan los alumnos. A nuestra 
redacción acudieron Javier, Bea
triz, Arancha y Teresa, cuatro es
tudiantes de COU de un instituto 
toledano. La razón por la que es
cogimos a alumnos de esta edad 
se debe a que algunos de ellos ya 
son fumadores o por lo menos 
conviven con otros estudiantes 
que lo son y, por lo tanto, tam
bién son parte afectada del tema.

«Yo fumo —nos dice uno de 
ellos— y la medida me parece 
oportuna, porque si a los alum
nos no nos dejan fumar en clase, 
por qué lo tienen que hacer los 
profesores. Además, que pasamos 
mucha envidia mientras ellos se 
fuman un cigarrillo y nosotros te
nemos que aguantarnos.»

Inmediatamente interviene 
Arancha: «Para la gente que no 
fuma la medida está muy bien, 
pues queramos o no hay algunos

IMPORTANTE
PROPIETARIOS DE 

LAND-ROVER SANTANA

GRATIS
A partir de la semana del 18 al 22 de este 
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Subasta en La Estrella 
para el aprovechamiento 
de la caza de la perdiz

El Ayuntamiento de esta villa ha acordado la subasta pública para el 
aprovechamiento de la caza de la perdiz en las fincas propiedad del 
mismo, sitas en este término municipal, a cuyo efecto, en la secretaría 
municipal, se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y demás 
documentos, pudiéndose presentar reclamaciones en el plazo de ocho 
días.
H I Concurso de Christmas, Cruz Roja de la Juventud

La Dirección Provincial de la Cruz Roja de la Juventud de Toledo ha 
convocado el I Concurso de Christmas. EÍ plazo de presentación finalizará 
el 14 de noviembre y podrán participar todos los jóvenes cuya edad no 
exceda de los veintiún años.

Para mayor información, dirigirse a la Asamblea Provincial de la Cruz 
Roja, Dirección Provincial Cruz Roja Juventud, calle General Moscardó, 
6, Toledo.
H Los servicios de recogida de basura y otras industrias, a subasta 
en Villamiel de Toledo

Durante el plazo de veinte días se admitirán proposiciones en la 
secretaría de este Ayuntamiento para optar a la subasta para la adjudica
ción de los servicios de recogida de basuras a domicilio e industrias 
existentes en el casco urbano y polígono de ensanche en este término 
municipal.

La duración del contrato será de dos años prorrogables, dando el 
comienzo los servicios el día 7 del próximo mes y terminando el 8 de 
noviembre de 1984. La forma de pago al adjudicatario se efectuará por 
el Ayuntamiento por dos mensualidades vencidas. Contará con una ga
rantía provisional del 2 por 100 del tipo de adjudicación.

El tipo de subasta se fija en la suma de 310.000 pesetas anuales y será 
adjudicado al postor que ofrezca a la baja menor cantidaddel tipo fijado 
para la subasta. Para tomar parte en la subasta se hace necesario consti
tuir un depósito proyisional de 6.200 pesetas.

El pliego de condiciones económico-administrativo se encuentra ex
puesto al público en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento y sitios 
de costumbre en el pueblo.
■ Aprobado en San Martín de Montalbán el expediente de 
suplemento de crédito.

Ha quedado aprobado por el Ayuntamiento de esta localidad el expe
diente de suplemento de crédito dentro del vigente presupuesto ordina
rio. Dicho expediente se halla expuesto al público en la secretaría munici
pal durante el plazo de quince días, al objeto de oír las reclamaciones que 
pudieran derivarse.
■ Oposición a una plaza de guardia de la Policía Municipal en 
lllescas

La lista provisional de aspirantes admitidos y excluidos se ha expuesto 
en el Ayuntamiento de esta localidad para presentarse a las pruebas 
selectivas convocadas para la provisión en propiedad, mediante el sistema 
de oposición libre, de una plaza de guardia de la Policía Municipal, 
vacante en la plantilla de esta corporación.

La lista de admitidos consta de ocho aspirantes, mientras que no ha 
quedado excluido ninguno. Los interesados tendrán un plazo de quince 
días hábiles para formular las alegaciones. ‘

De izquierda a derecha, Arancha, Teresa y Javi, tres de 
los estudiantes que nos dieron su opinión sobre la prohibi

ción de fumar

profesores que fuman mucho y 
entonces dejan las clases llenas ' 
de humo y eso para los no fuma
dores es lo más desagradable.»

Vista la opinión de ellos res
pecto a la prohibición les hemos 
preguntado si la misma se les ha 
comunicado en el instituto.

«Yo —dice Javier— me he en
terado esta tarde en la clase de 
dibujo; nos lo ha dicho el profe
sor.» Por su parte, Arancha inter
viene para decirnos que ella se 
enteró por el periódico y la tele
visión hace unos días. Teresa nos 
aporta otro dato más: «A nosotros 
nos lo han comunicado en el ins
tituto, nos lo ha dicho el jefe de 
estudios, y también nos ha dicho 
que si veíamos algún profesor fu
mar, pues que no le dijésemos 
nada.»

Aparte de esta comunicación, 
los cuatro alumnos consideran 
que la medida va a ser positiva; 
igualmente piensan que se va a 
respetar; y de hecho nos respon
den: «Hoy, que ha sido el primer 
día de clase, no ha fumado nin
gún profesor. Algunos han hecho 
amagos, se han sacado pitillos, 
pero no los han llegado a encen
der.»

Por su parte, Javier considera 
que la medida es demasiado 
brusca, de golpe, y que a la gente 
le va a costar trabajo acostum
brarse.

Otra de las cuestiones que les 
preguntamos es si entre los alum
nos se fuma mucho o no y si estas 
medidas van a repercutir en ellos. 
«De entrada —dice uno de 
ellos—, como no nos dejaban fu

mar en clase, pues la cosa va a 
seguir igual, lo peor es que ahora 
no vamos a poder fumar ni en los 
exámenes ni en algunas de las 
clases de dibujo, que por ser am
plias sí dejaban.»

En este momento interviene 
Teresa y nos dice: «De todas for
mas, yo creo que la gente va a 
seguir fumando bastante en los 
servicios.» Javier interrumpe la 
conversación para afirmar: «Será 
en el de las chicas, porque en el 
de los chicos no se fuma.» Beatriz 
también quiere participar en la 
discusión y dice: «Es que los chi
cos se atreven más a fumar. Se 
juntan dos o tres y se fuman los 
cigarrillos en las ventanas, y 
cuando viene un profesor, pues lo 
tiran; nosotras, en cambio, no nos 
atrevemos a hacerlo.»

A este respecto tenemos que 
afirmar que la medida adoptada 
sugiere a los directores de los 
centros que las áreas para fuma
dores estén restringidas a los es
pacios exteriores del centro y se
ñala como zonas prohibidas las 
aulas, laboratorios, semina
rios, etc,, tanto en el período lec
tivo como no lectivo. Igualmente 
serán zonas prohibidas los pasi
llos y corredores, así como los ac
cesos a las dependencias citadas 
anteriormente.

Antes de despedirse los alum
nos nos piden por favor que no 
citemos cuáles de ellos son fuma
dores. En sus casas no saben que 
fuman y tienen miedo a ser des
cubiertos. Por muchas normas 
que quiera dictar la Administra
ción, la adolescencia siempre será 
igual y el «trago» de que a uno lo 
descubran fumando en casa no 
hay normativa legal que lo supe
re.

Ciento ochenta 
millones 
para luchar 
contra las plagas

El Servicio de Protección Ve- 
getal invertirá 180 millones de 
pesetas para luchar contra las 
plagas del campo en Castilla-La 
Mancha, según han informado 
fuentes de ese organismo.

Se atenderá a las especies ve
getales afectadas por enferme
dades durante su ciclo de pro^ 
ducción, además de realizar es
tudios específicos sobre cultivos 
propios de la región castellano- 
manchega.

Además de las plagas de mo
ho azul, tortrix, langosta, garra
patillo, nemótodos y algunas 
más, los agricultores de la re
gión temen especialmente dos 
de ellas, enormemente perjudi
ciales para los cultivos: la «mos
ca» de los olivos y el mildiu de 
la vid.

Puente del Arzobispo^

Adiós
a sor Carmen
PUENTE DEL ARZOBISPO 
Demetrio Fernández

El pasado día 3 de octubre se 
vivió en Puente del Arzobispo una 
jornada de luto, que tuvo su máxi
ma expresión en el entierro cele
brado por la tarde. Había muerto 
sor Carmen Alvarez, religiosa Hija 
de la Caridad, cuya vida ha estado 
dedicada por entero a los .niños.

Hace más de sesenta años, esta 
religiosa fue destinada a Puente 
del Arzobispo, donde las Hijas de 
la Caridad de San Vicente de Paúl 
atendían el hospital y escuelas de 
Santa Catalina, recientemente 
transformados en residencia de an
cianos. Sor Carmen atendió desde 
el primer momento a los párvulos. 
Y por su escuela han ido pasando, 
año tras año, la mayoría de los ve
cinos de este pueblo. Bisabuelos, 
abuelos, padres e hijos han sido 
alumnos de sor Carmen. Cuatro 
generaciones que han ido apren
diendo de ella las primeras letras, 
el catecismo, la tabla de multipli
car... y tantas otras cosas que ha
cen inolvidable la figura de esta 
religiosa, pequeña de estatura y 
sencilla, pero llena de cariño para 
todos.

Cuando cumplía cincuenta años 
de maestra en este pueblo recibió 
un homenaje por parte de todo el 
vecindario. En aquella ocasión le 
fue concedida e impúesta la meda
lla de Alfonso X el Sabio, como 
premio a su labor docente. Y el 
Ayuntamiento le entregó el título 
de hija adoptiva de la villa. En la 
plaza de España hay una lápida 
que recuerda el acontecimiento.

En los últimos años, ya jubilada, 
se apreciaba poco a poco su agota
miento. Y el pasado 2 de octubre 
corrió la noticia de su muerte. Se 
dieron cita en Puente todos aque
llos que la querían, que eran todos. 
A las cinco de la tarde, la iglesia 
parroquial se vio abarrotada de fie? 
les que acudieron a la misa funeral 
de cuerpo presente. Presidía el pá
rroco Mateo Fernández, y con el 
concelebraban nueve sacerdotes, 
entre los que se contaban algunos 
antiguos alumnos de sor Carmen. 
El padre Mayoral S. J„ antiguo 
alumno, dio la homilía en la qu® 
hizo recordar a todos, con emoción, 
aquellas primeras enseñanzas que 
sor Carmen le diera cuando era ni
ño. . ’

Acabada la misa, los vecinos pi
dieron llevarla hasta el cementerio 
municipal. Se hacía una excepción, 
pues siempre se despidió a los di
funtos a la puerta de la iglesia. Pe‘ 
ro es que sor Carmen era excepcio-. 
nal. Y así, el traslado del cadáver 
resultó una manifestación impre
sionante de todo el pueblo, que, 
silencioso y agradecido, decía adiós 
a una religiosa que ha dedicado su, 
vida entera como maestra y cate? 
quista a enseñarnos el camino qde 
ella ya ha recorrido. ¡Que Dios se 1Q. 
pague! Es importante que su 
cuerdo y su ejemplo se perpetúen 
entre todos. Y asi, ya han surgid0 
algunas iniciativas para hacer esto 
realidad. Se lo ha merecido.
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■ _________ Toledo.

A LAS 11:
• Iglesia de San Vicente — Misa del 
Espíritu Santo, oficiada por el emi
nentísimo y reverendísimo señor 
don Marcelo González Martín, car
denal primado.
A LAS 12:
• Palacio Universitario Lorenzana.— 
Acto académico de inaguración ofi
cial del curso, presidido por el exce
lentísimo señor don Roberto Mesa 
Garrido, vicerrector de Colegios 
Universitarios de la Universidad 
Complutense.
A LAS 19,30:
«San Juan de la Penitencia.— «Cri
sis y cadencia de la Inquisición», por 
José Martínez. Millán.
Exposiciones
«Galería Tolmo (Santa Isabel,

_ ____________ Toledo,
14 de octubre de 1779: Real or

den sobre obras de arte en To
ledo.
Alberto de Suelbes, inten

dente general de la provincia de 
Toledo, transmite en este día 
una real orden que firmó Car
los III en La Granja de San Il
defonso el 5 de octubre, la que 
envía a Toledo el conde de Flo- 
ridablanca el 14 del mismo mes.

Es interesante porque en ella 
se prohíbe vender obras de arte 
al extranjero, «como ha ocurri
do en Sevilla, donde se vendie
ron cuadros de Murillo».

________________ Horario__________________  
de trenes

' Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), (A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A),
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 16,25 (A), 17,25 (AU18.25 (A), 20,05
(A), 21,00 (A). (A), 20,36 (P), 22,00 (A).

. hoy __________
14).— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.

• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (Palacio de Benacazón).— Oleos 
de Angel González Parra. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

• Sala de exposiciones de la Cámara 
de Comercio de Toledo.— Exposi
ción de artistas contemporáneos: 
Cases, Santillana, Silvas, Higueras, 
Bachetti, Guerrero Malagón, Fer
nando de Rojas, Rodríguez-Andra- 
de, Onuma y Morera Garrido.

ayer______________
Se imponen multas pecunia

rias y el embargo de las pintu
ras en cualquier mano que se 
hallen «por ser Toledo una ciu
dad que cuenta con valiosos 
cuadros y con esculturas de 
grandes maestros».

Destacamos esta adverten
cia, en la que no se cita al más 
célebre de nuestros pintores, el 
Greco, lo que indica el olvido en 
que se le tuvo en el siglo XVIII.

Por otra parte, es posible que 
sea ésta la primera real oraen 
que se da para protección del 
patrimonio artístico.

Clemente FALENCIA

Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Fernando, hijo de 
Trinidad Luis Sánchez y María del 
Carmen Manzanares; María, hija de 
Antonio Pérez Moreno y María del 
Carmen Conejo; María Lourdes, hi
ja de Jacinto Ruiz y María del Car
men Jiménez; Manuel, hijo de Ma
nuel Sáez y Carmen Angeles Martí
nez; David, hijo de Miguel Angel 
Cámara y Rosa Francisca Ortega; 
Verónica, hija de Emiliano Benito y 
María del Mar Moreno; Carlos, hijo 
de Pedro Díaz Maroto y Valentina 
Díaz Maroto; Pedro, hijo de Pedro 
Martín y Olvido Pérez Cejuela; Gus
tavo, hijo de Juan José Sánchez y 
Antonia López; María del Pilar, hija 
de Cruz Alderavi y María del Car
men Justo; Ana Isabel, hija de To
más Dorado y Sagrario Rubio; Cris
tina Vanesa, hija de Victoriano Ro
dríguez y Cristina Ortega.

Matrimonios: Adolfo Díaz Gonzá
lez y Alicia Moreno Jiménez; Juan 
José Sánchez Colilla y Esperanza 
Mendoza Díaz Chivón; Fernando 
González Martínez y María de la 
Estrella Angulo Gascón.

Defunciones: Francisca Serrano 
Muñoz, de ochenta y dos años, y 
Francisco Obrero Morante, de cin
cuenta y tres años.

Farmacias
TOLEDO

Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 
6 (hasta las diez).

María del Pilar Isla Casero. Calle 
de la Mancha, 10 (toda la noche). 
TALAVERA

Miguel Angel Collado Cano.
Puente Nuevo, 5 (plaza de los Tina
jones) (hasta las diez).

Amelia Bañuelos García-Ramos. 
Joaquina Santander, 76 (toda la no
che). Cartelera

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobases Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.

____ El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: Máxima, 23,4 gra
dos a las 13,40 horas; mínima, 16 
grados a la 1,50; a las 13 horas, 23 
grados. Humedad relativa del aire: 
57 por 100. Presión atmosférica: 
715,8 milímetros. ’

El día transcurrió con nubosidad 
abundante y viento fuerte de com
ponente oeste-sur-oeste (WSW).

Datos astronómicos para hoy.— 
El sol sale a las 7,25 horas; se pone 
a las 18,38. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La luna sale a las 4,22; 
se pone a las 17,48. Fase lunar: cuar
to menguante,

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

372

Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.

.Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De

22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) A 
las 6,30 y 9: «Duelo a muerte de 
Kung-Fu». Para todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.) A las 6,15, 8 y 
10,15: «Los locos del bisturí». Mayo
res 14 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Telefono 223970.) Cerrado por des
canso del personal.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.) A las 6 y 8: «Mis
terios», de Paul de Lussanet. Mayo
res 18 años.

ws» (k Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58,62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

_ Noblejas

Valoradas en un 
millón las pérdidas 
del incendio en la 
fábrica de sillas

NOBLEJAS. (Servicio espe
cial.)— Un importante incendio, 
con pérdidas estimadas en un mi
llón de pesetas, se ha producido en 
una fábrica de sillas de esta locali
dad. Según hemos podido saber, el 
incendio, cuyas causas aún se des
conocen, se produjo alrededor de 
las 10,30 horas de la noche en la 
fábrica denominada Martín de la 
Paz, propiedad de Jaime de Paz 
Herencia, industrial afincado en 
lllescas. Horas después pudo ser 
sofocado entre los empleados de la 
fábrica, ocho en total, y la colabo
ración de los vecinos y el Cuerpo 
de la Guardia Civil, no requirién- 
dose en ningún momento los servi
cios del Parque de Bomberos. 
Afortunadamente no hubo que la
mentar en el suceso desgracias per
sonales.

Por último, sólo puntualizar que 
el botín del robo perpetrado en la 
Caja Rural de Carranque fue de 
218.400 pesetas y no cien mil, como 
señalábamos en nuestro diario.

__ lllescas____________

Celebración del 
12 de octubre
ILLESCAS '
Wenceslao Pérez Gómez

El 12 de-octubre, fecha de gran 
celebración para todos los españo
les, ha tenido en esta localidad un 
marcado carácter festivo. En este 
día la Guardia Civil celebra la feti- 
vidad de su Patrona, la Virgen del 
Pilar, y con este motivo ha tenido 
lugar en el acuartelamiento de es
tas fuerzas en lllescas una misa de 
campaña, oficiada por el párroco 
de la localidad, quien en la homilía 
puso de manifiesto el sacrificio que 
estas fuerzas están actualmente 
desempeñando, cuyos miembros 
efctán dando su vida por España, 
cayendo a manos de un terrorismo 
sórdido y carente de toda creencia. 

• Asimismo hizo prerrogativas para 
que estos actos cesasen ppr el bien 
de España y de una mejor convi
vencia de los españoles. Al acto 
asistieron, además del teniente jefe 
de línea de la Guardia Civil, la to
talidad de los números del Cuerpo 
adscritos a este acuartelamiento 
fuera de servicio, el alcalde de 
lllescas, varios concejales y nume
roso público.

ATIENDA SU SALUD

Cuidado con 
los abusos y 
los síntomas
sin importancia

La salud tiene un límite, no abuse de ella. 
Suprima, o por lo menos reduzca, todo aque
llo que peijudica a su organismo.
Atienda a estos consejos, se los damos por 
su bien.
• Procure no fumar o como mal menor fumar 

menos. El tabaco perjudica su aparato cir
culatorio y respiratorio, también aumenta 
el riesgo de hipertensión y arterioesclerosis

• No se exceda con el alcohol. Si tiene pro
blemas de alcoholismo acuda1 al médico 
su vida y la felicidad de su hogar depende 
de ello.

• Haga vida sana y un poco de ejercicio diario.
• No pase por alto síntomas que usted cree 

que no tienen importancia. Si tiene infla
mación en pechos, labios, lengua...Si des

cubre lunares o verrugas anómalos, heridas que no cicatrizan, sangra de 
forma irregular, no lo dude acuda al médico.
El cáncer, descubierto en sus fases iniciales, es curable en un alto 
porcentaje de casos.

La salud es vida.Cuídela.

JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA—
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L/ga provincial de juveniles

El Torrijos Industrial, líder goleador
Peña Atletic, 1;
C. D. Puebla, 0

Campo: Municipal de Santa María, en buenas con
diciones y regular entrada. Partido matinal.

Peña: Quique, Higueras, A. Martín, Adrado, Casti
llo, David (Plaza), Rivas, Bermúdez, Jesús, Paco, Lo- 
ren.

Puebla: J. Antonio, Losana, Jaime, Pedro, Chiquito, 
Feliciano, Oliva, Ochoa, Enrique (J. Luis) (J. Anto
nio), Funchal y Félix.

Arbitro: Sr. Martín Almendros, por incomparecen
cia del trancilla designado para este encuentro. No 
tuvo problemas de ningún tipo y la única tarjeta fue 
para el visitante Funchal por protestar.

Goles: El único del encuentro lo consiguió, en el 
minuto veintidós, Loren a pase de Jesús.

El encuentro no dio mucho de sí, entre otras cosas 
porque a los discípulos de Juan se les ve inseguros y 
desconfiados de sus propias posibilidades. Los visitan
tes, que defensivamente no lo hicieron mal, carecieron 
de mordiente para inquietar los dominios de Quique. 
Resultado justo y recelo en directivos y aficionados 
locales por el flojo rendimiento de los jóvenes rojiblan
cos.

Torrijos Industrial, 7;
U. D. S. María, 0

Campo: San Francisco, con escasa asistencia de es
pectadores y terreno en óptimas condiciones.

Torrijos: Francisco, Machuca, Retuerta, J. Mariano 
(Galindo), Congosto, De la Cruz, Joaquín, Pedro, Luis, 
Julito y Juanjo (Fidel).

Santa María: José (Toni), Chema, Raúl, Carlos, José 
Luis, Mela, Alberto, Mario (Galán), Roldan, Higue- 
ruelas y Salinas.

Arbitro: Sr. González Garrido. Sin problemas. La 
corrección de los contendientes facilitó su labor, por lo 
que no hubo tarjetas.

Goles: De la Cruz, 3; Luis, 2; Julito, 2.
Severo correctivo el endosado por los muchachos de 

Antonio de la Cruz a los de Leonardo. El encuentro 
careció de color por la superioridad, al menos esta 
tarde, de los centrocampistas locales sobre los visitan
tes, a los que superaron en todo momento.

Destacaron en los locales todo el conjunto, y en los 
visitantes Toni y Salinas.

I. RODRIGUEZ

. Sonseca y Toledo, empataron
Campo: Martín Juanes de Sonseca. Ante muy poco 

público, los equipos formaron así:
C. D. Sonseca: Vargas, Páramo, J. Manuel, Salvi, 

Agapo, Luis, Javi, Marino, Gabriel, Poche, Zico. En el 
minuto sesenta Santiago sustituye a José Manuel.

C. D. Toledo: Alfonso, José, J. Miguel, J. Carlos, 
Arturo, Aguado, Poli, Javier I, Kiko, Diego y Javier II. 
Luis y Segovia sustituyeron a Kiko y a Poli en los 
minutos cincuenta y setenta, respectivamente.

Goles: Minuto 16. En un córner, que no acierta a 
despejar la defensa toledana, Gabriel, sin oposición, 
fusila el primer gol. Minuto 22. Jugada individual de 
Javier II, que tras sortear a varios contrarios y al 
portero, en su salida, cruza el balón por la escuadra y 
entra en las mallas: 1-1. Minuto 24. Un potente dispa
ro de Diego se le escapa a Vargas y, oportunamente,

Kiko remacha a gol: 1-2. Minuto 58. Presión sonseca- 
na que termina con un disparo y un rechace del meta 
toledano, recogido por Gabriel, que marca el definitivo 
gol del empate: 2-2.

Arbitro: Dirigió el encuentro el señor Gil de la Mo
rena, que tuvo una actuación aceptable, expulsando a 
Diego y a Gabriel.

Partido bonito y competido, en el que destacaron 
Páramo, Luis, Gabriel y Zico por el Sonseca y José, 
Juan Carlos y Diego por el Toledo.

A. NAVARRO

Santa Bárbara, 2;
San Prudencio, 1

El Santa Bárbara consiguió vencer al San 
Prudencio en su estreno en Liga Juvenil, 
pues en la primera jornada descansó.

El partido fue de dominio casi total del Santa Bár
bara, que a los diez minutos se adelantaba en el mar
cador gracias a un cabezazo de Luis. El acoso tuvo su 
continuación y tuvo muchas oportunidades el equipo 
local para aumentar la ventaja. Se tiraron tres balones 
a los palos y un gol cantado fue detenido con la mano 
por un defensor del «Sampru». Sin embargo, Resuela 
tiró mal y tampoco subió al marcador el tanto.

Tuvo que ser en la segunda parte cuando el mismo 
Resuela lanzó una falta y directamente introdujo el 
cuero en la portería. El «Sampru» estuvo muy flojo 
durante todo el encuentro ante el claro dominio de los 
del Carlos III. Sin embargo, faltando diez minutos 
para la conclusión del encuentro, un penalty en el área 
del Santa Bárbara fue convertido en gol por Vega. Y 
a partir de ahí el acoso de los visitantes se intensificó 
y el «Sampru» tuvo posibilidades de empatar.

Fuensalida, 0;
Portillo, 1

Partido malo, soso y aburrido el que disputaron 
ambos conjuntos, que aburrieron al respetable. Ni 
unos ni otros pudieron hacer nada brillante, aunque 
podíamos exceptuar al extremo izquierdo del Portillo. 
En el último minuto los visitantes consiguieron el gol 
de la victoria.
Clasificación grupo A

J. G. E. P. F. C. Pts.

Torrijos Ind..........  2 2
Toledo................... 2 1
Sonseca................. 2 1
Peña Athletic........ 2 1
San Prudencio...... 2 1
Santa Bárbara....... 1 1
Portillo.................. 2 1
Santa María......... 2 1
Fuensalida............. 2 0
Puebla................... 2 0
Talavera................ 1 0

0 0 8 0 4+2
1 0 7 2 3+1
1 0 4 2 3+1
1 0 10 3+1
0 13 3 2
0 0 2 1 2
0 1112
110 7 1—1
0 2 1 3 0—2
0 2 0 3 0-2
0 10 5 0

Próxima jornada

Talavera-Sonseca.
Toledo-Peña Athletic. 
Puebla-Torrijos Industrial. 
Santa María-Fuensalida. 
Portillo-Santa Bárbara.
San Prudencio descansa.

---------------- ---------------------------------- 14-X-1982
Copa de Aficionados

El Mora se clasificó
por penalties

Campo municipal de deportes Las Delicias, de Mora, con buena 
entrada. Partido de Copa de Aficionados de Castilla.
RESULTADO: Mora C. F., 1; Soseca, 1.

MORA: Pedro, Montoya, Rogelio, Chico, Félix, J. Francisco, Goro. 
Cabeza, Fernando, Garoz y Paquito. En el segundo tiempo Juan Fra¿ 
cisco es sustituido por Carlos. En el minuto 13 de los primeros 15 dé la 
primera parte de la prórroga, Moreno sustituye a Fernando.

SONSECA: Angel, Pepe, Pedro, David, Jorge, Miguel, Javi, Jesús 
Pablo, Esteban y Torres. En el minuto 31 del primer tiempo, Esteban 
fue sustituido por Fernando, y en el 29 del segundo, Jesús es sustituid 
por Salvat.

ARBITRO: Caballero Martín, ayudado en las lineas por Villajof 
Núñez y Lara Pérez. Mostró tarjetas amarillas a Chico, Rogelio, David 
Montoya y una roja a Cabeza. *

GOLES: Minuto 41. Un saque de esquina del Sonseca, lanzado por 
Pepe, lo remata Miguel llevando el balón a la red. 0-1. Minuto 68. 
Penalty en el área sonsecana, que lanza Paquito, marcando, 1-1. ’

PENALTIES: Al terminar el encuentro con empate de la eliminato
ria se procedió al lanzamiento de penas máximas, tras una prórroga 
que mantuvo la igualada: Pepe, marca. Paquito, marca. Pedro, para el 
portero moracho. Rogelio, marca. Pablo, al poste. Moreno, gol. Jorge, 
gol. Chico, gol. No fueron necesarios los diez lanzamientos, pues los des 
fallos del Sonseca hicieron vencedor al Mora, que se clasifica para la 
siguiente eliminatoria.

Este partido venía precedido de 
un empate en el campo del Sonse
ca, con lo cual el Mora sólo disfru
taba de un buen resultado, pero, 
naturalemente, faltaban noventa 
minutos de juego ante un Sonseca 
dispuesto a salvar esta diferencia.

Ambos equipos salieron con mu
cho ímpetu, pues querían resolver 
el partido en los primeros minutos 
e intentar no llegar a la prórroga. 
De principio fue fácil detectar que 
ambos equipos estaban muy igua
lados, lo que pronosticaba que se
ría un partido de pocos goles y que 
cualquiera de enos tendría opción 
a clasificarse.

En el primer tiempo, minuto 15, 
tras un pequeño lío ante la puerta 
del Mora, Miguel, del Sonseca, lan
za un potente disparo con etiqueta 
de gol que atrapa el guardameta 
moracho, quedando todo en un 
susto.

En el minuto 41 se conseguiría el 
gol sonsecano, terminando la pri
mera mitad con un 0-1, peligroso 
para el Mora, que se desconcierta. 
El segundo tietnpo continuaba de
sarrollándose como el primero, 
hasta que el árbitro, en el minuto 
23 de este período, señala un pe
nalty dentro del área del Sonseca, 
a causa de la caída de un jugador 
del Mora. El árbitro estuvo muy

cerca, pero tanto el entrenador, 
Carlos Barroso, como el presidente 
del Sonseca, Juan Martín, se que
jaron de la decisión arbitral. El gol 
de Paquito fue seguido con la ex
pulsión de Cabezas, por lo que el 
entrenador moracho, Ramírez, se 
ve obligado a hacer un reajuste en, 
su equipo.

Se llegó al final con empate y 
durante la prórroga se siguió vien
do la misma tónica de igualdad en
tre ambos conjuntos.

Nuevos fichajes del Sonseca
Al final del partido hablamos 

con el presidente del Sonseca acer
ca de los nuevos fichajes que ha 
hecho su entidad: «Dije desde el, 
primer momento —nos dice Juan 
Martín— que el Sonseca tenía que 
estar entre los cinco primeros y lo 
mantengo. Para ello hemos fichado 
a Martínez, un portero de gran ta
lla de la Segunda División, y a Váz
quez. Mantengo que al final de la 
temporada estaremos en zona de 
ascenso, cueste lo que cueste y pa
se lo que pase.»

Los dos nuevos fichajes estarán 
ya en activo en su nuevo club el 
próximo domingo, en Socuéllamos.

Angel LUMBRERAS

En partido amistoso

Fuensalida, 1; El Pardo, 0
El C. D. Fuensalida se ha enfrentado en partido amistoso al también 

militante de la Primera Regional Ordinaria Agrupación Deportiva El 
Pardo ante una no excesiva afluencia de espectadores. Los fuensalidanos 
se impusieron por la mínima, 1-0, en un partido donde el juego no alcanzó 
cotas de vistosidad, si bien hay que aejar constancia que los locales 
alinearon unos jugadores que habitualmente se sientan en el banquillo. El 
único gol del lance subió al marcador en el minuto 77. Miguel, tras sortear 
a varios contrarios, desde la línea de gol, centra hacia detrás y Enrique 
emnalma a la red.

M. A. DE TENA

Atletísmo______________

Y después de la
Confieso de antemano que tenía mis dudas 

acerca de la respuesta que el público daría 
con su presencia ante la inauguración de la 
pista el pasado domingo. Sin embargo, éstas 
fueron pronto disipadas, ya que conforme 
avanzaba la mañana eran más los aficionados 
que sé congregaron en las inmediaciones del 
Salto del Caballo. Allí había caras nuevas y 
otras poco conocidas de los aficionados y asi
duos de este deporte.

Ya tenemos pista, decimos los aficionados, 
pero es claro que después se van a plantear 
otros problemas que antes sin la pista no se 
tenían. Problemas de utilización, competicio
nes, financiación, etc. De ahí nuestra pregun
ta: y después de la pista, ¿qué? Es evidente 
que el atletismo ha desbordado con su prácti
ca, carreras de todo tipo, masa de atletas..., a 
cualquiera; todo ha superado lo imaginable. 
Desde hace unos años a esta parte se han 
dado una serie de factores, todos ellos favora
bles, para que el atletismo toledano haya pro
gresado. Los profesores de EGB, a lo largo de 
la provincia, los ayuntamientos, los clubes, 
atletas, aficionados, órganos de la Adminis
tración, medios de comunicación, especial
mente la prensa, han influido poderosamente 
a que el atletismo en Toledo haya sido un 
«boom».

Con todo ello, el atletismo que se ha venido 
practicando en Toledo ha sido el conocido 
como el de alpargata: el campo a través. Fácil 
de practicar, ya que no exige instalaciones y 
sólo un escaso material o equipo deportivo. 
Además, la proliferación de carreras popula
res, no todas bien enfocadas, han ayudado a

pista, ¿qué?
su expansión. Los entendidos dicen —y yo 
estoy con tal afirmación— que el verdadero 
mérito o la auténtica medida la da el atleta en 
la pista. De modo que todos esos factores 
decisivos que antes he enumerado va a ser 
necesario que se repitan para que la tempora
da de pista enlace bien con el cross.

El pasado domingo vi bastante preocupa
ción al presidente de la Federación Toledana 
de Atletismo, José María Gómez Velasco, y, 
la verdad, tenía sus motivos. En un paréntesis 
me confesaba: «Esto nos ha desbordado. Ne
cesitamos que la gente nos siga ayudando y 
cada vez sean más los que se comprometan. 
Mi tiempo es limitado y no sé si podré dedi
car todo el que se necesita.» Con ello, el señor 
Gómez Velasco quería decir que como el atle
tismo toledano —como es de desear y supo
ner— siga ascendiendo, va a ser necesario que 
sean más las personas que se «mojen», más los 
que trabajen y colaboren por la causa. Direc
tivos de la Federación Madrileña de Atletis
mo, miembros del maratón y Moratalaz 
dejaron caer al señor Velasco la idea de mon
tar para el año próximo la Copa de Castilla 
por clubs, a celebrar en las provincias caste
llanas por jornadas y a modo de Liga. Por 
otra parte, oímos que en Toledo podían ser 
celebradas competiciones regionales y hasta 
internacionales en categorías inferiores. Va
mos, todo un aluvión de ofertas y propuestas. 
Por ello, y emulando un «slogan» de la campa
ña electoral, para que nada se pare, será nece
sario que los entusiastas del CAT, Ayunta
miento, Diputación, Consejo Superior de De

portes, aficionados y clubs sigan trabajando 
con la misma ilusión y empeño que han de
mostrado hasta ahora.

La asamblea provincial de atletismo, que 
de forma oficiosa está proyectada para cele
brarse el próximo día 23, promete ser intere
sante y decisoria. De entrada sería bueno que 
todas las fuerzas de la provincia acudan. Esta 
vez no sólo se elaborará el calendario de cross, 
será tema obligado hablar de la pista y su 
calendario. Toledo ya demostró que se le pue
den encargar competiciones de responsabili
dad. Un claro ejemplo lo tenemos en el pasa
do Campeonato Nacional de Cross Juvenil 
celebrado en el Polígono.

Por último, en este breve comentario no 
quiero dejar pasar inadvertida la labor de un 
extraordiario atleta que tanto bien ha hecho 
por el atletismo toledano y al que tanto le 
debemos. Me refiero, naturalmente, a Fer
nando Fernández Gaytán. De él quizá esté 
dicho casi todo, pero es necesario hacer públi
co nuestro agradecimiento.

Lo dicho: y después de la pista, ¿qué? Ese 
es, en mi opinión, el gran reto que tenemos 
planteado los aficionados al atletismo en To
ledo. El que a la pista se le saque una máxima 
rentabilidad, surjan nuevos valores y el «ran- 
king» nacional se vea salpicado de atletas to
ledanos.

Carlos MARTIN FUERTES
(Vicepresidente de la Federación

, ' Toledana de Atletism),

Con d trofeo Rey Pelayo

Concluyó 
el Campeonato 
Nacional Postal 
de Tiro con Arco

Durante los días 10 y 12 de este 
mes se han venido realizando tira
das de arco pertenecientes al tro
feo Rey Pelayo Nacional Postal, 
último de la temporada. Tres cate
gorías tuvieron participación en el 
trofeo: infantiles, damas y sénior.

• Estas son las puntuaciones, que 
no dan sorpresa alguna:
Infantiles

1, José Ramón García, 245 pun
tos; 2, Angel Juan Lillo, 131; 3> 
Gerardo Magariño, 70; 4, Guiller
mo Susaneta, 40.
Damas

1, Josefa Pérez, 656 puntos.
Sénior .

1, Juan Bautista Lillo, 775 pun
tos; 2, Ramón García, 759; 3, Car
los Moreno, 707; 4, Miguel Guerre
ro, 589; 5, Mariano Ballesteros, 
496.

Pasará bastante tiempo hasta 
que se sepan los resultados de* 
Campeonato Nacional Postal de 
toda nuestra geografía, aunque 
habitual es que el primero de nues
tros tiradores, Juan Bautista Lulo, 
quede en un puesto cercano al 
entre las 7.000 fichas nacionales.
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Toledo
Celebrada ayer en el Gobierno Civil

Durante la lección inaugural del centro universitario

El nuevo comisario-jefe 
de Policía, toma posesión

Botella Llusiá analizó 
la deshumanización de la medicina

Julio Aragón, 
nuevo 

comisario jefe 
de la Policía 

toledana

Ayer, en el Gobierno Civil de Toledo, tomo posesión de su cargo 
Julio Aragón Ruiz, nuevo comisario-jefe de Policía. Durante el acto, 
que estuvo presidido por el gobernador civil, el señor Aragón se 
refirió al servicio a la* humanidad y el respeto a los derechos 
constitucionales que ha de tener cualquiera persona qué ingrese en 
el Cuerpo, resaltando, asimismo, la importancia del momento ac
tual, cuando los ciudadanos están a punto de decidir lo que será el 
futuro político de la nación.

Como anticipábamos días atrás en nuestro diario, el doctor José 
Botella Llusiá pronunció ayer la lección inaugural del acto de apertura 
del curso académico 1982-83 del colegio universitario de Toledo, el cual 
fue presidido por el vicerrector de colegios universitarios de la Univer
sidad Complutense, Roberto Mena Garrido.

El doctor Botella, que analizó 
«la crisis de la medicina actual», se 
refirió en primer lugar a la perfec
ción a que se ha llegado en lo que 
él denominó «arte de curar», pero 
como contraste a los prodigiosos 
inventos, cada día afloran en el 
ejercicico de la misma un mayor 
número de fallos especialmente re
flejados en la deshumanización 
que está alcanzando el profesional: 
«Los que tenemos muchos años de 
médico a las espaldas —dijo— re
conocemos que. la medicina que se 
ejercía antaño, aunque más huma
na, era también mucho más clasis
ta, y, así, mientras el rico podía ser 
atendido por un gran especialista 
en un cómodo hospital, el pobre 
era poco menos que abandonado o 
recluido en un hospital que carecía 
de los mínimos medios. Afortuna
damente, en la actualidad, todos 
podemos acceder a las modernas 
residencias de la Seguridad Social, 
donde hay ciertamente muchos 
adelantos. No obstante, y si bien la 
medicina antigua tenía estos defec
tos, también es cierto que tenía 
una mayor carga de humanidad, 
que contrasta con la despersonali

zación que hoy existe en los gran
des hospitales, donde el paciente 
ha pasado de ser un hombre con 
nombres y apellidos a ser un nú
mero de hospital.»

En esta misma línea, el catedrá
tico aludió a la falta de diálogo que 
se tiene con el paciente, que pasa 
anónimamente por la hospitaliza
ción, resolviéndose a veces los ca
sos como si de problemas matemá
ticos se tratara: «Esto, en bastantes 
ocasiones, provoca un estado de 
tristeza en el enfermo, que difícil
mente cura al salir del hospital, 
aunque su cuerpo quede completa
mente sano.»

Asimismo, metiéndose de lleno 
en el mundo de las cifras, el doctor 
Botella señaló que los actuales mé
todos de diagnostico son tan sofis
ticados que a veces se utilizan inú
tilmente en pacientes que no lo ne
cesitan, lo cual supone un gasto 
también inútil: «Cada americano, 
según las estadísticas, gasta dos 
mil dólares al año en su salud, y la 
cifra en España debe ser bastante 
aproximada, lo cual, lógicamente, 
ha llevado a la Seguridad Social a 
la bancarrota. De todos es sabido 

que los gastos que originan las uni
dades de vigilancia intensiva son 
extraordinarios y en ocasones se 
interna en las mismas a hombres 
que no tienen salvación posible, lo 
cual les hace sufrir inútilmente y 
genera un gasto excesivo.»

Por otro lado, hizo mención a las 
enfermedades que producen los 
propios médicos, bien por un mal 
diagnóstico del paciente, una mala 
operación quirúrgica o por unos 
medicamentos mal administrados, 
señalando que en un estudio hecho 
en los Estados Unidos, donde la 
medicina está muy avanzada, un 
48 por 100 de las enfermedades se 
producen por los casos citados.

En la última parte de su inter
vención dijo que era necesaria y 
urgente la recuperación de la iden
tidad del enfermo, así como su co
rrecta clasificación: «Pienso que el 
ideal en medicina es la existencia 
de cuatro tipos de médicos: el do
miciliario, el primario, el de hospi
tal municipal y el de gran hospital, 
pero para conseguir esto es necesa
rio una correcta formación del fu
turo médico que lleve a entender la 
importancia del médico de cabece
ra y el decisivo papel a 
desempeñar.

En último lugar, el conferen
ciante se refirió a la medicina pre
ventiva y sus características.

En primer lugar, el secretario 
general del Gobierno Civil, De
metrio de Ramos, dio lectura a la 
resolución del concurso de vacan
tes para ocupar la plaza de Tole
do y al nombramiento de Julio 
Aragón Ruiz, después de lo cual 
el nuevo comisario juró por su 
conciencia y honor cumplir fiel
mente sus obligaciones con leal
tad al Rey y guardando la Cons
titución.

A continuación, el señor Ara
gón, en una breve, pero contun
dente intervención, destacó las 
cualidades y obligaciones que ha 
de cumplir un policía, entre las 
cuales, además de servir a la hu
manidad, proteger al ciudadano y 
luchar contra la violencia, está 
como misión fundamental respe
tar y hacer respetar los derechos 
constitucionales, cumpliendo a la 
vez con la ley. Tras señalar que 
lleva treinta años dedicándosee a 
esta labor, hizo alusión a la ética 
profesional, refiriéndose a las en
señanzas de la sociología en el 
campo real y operativo, dando un 
especial relieve al entusiasmo 
que deben conservar quienes se 
dedican a esta profesión. Por úl
timo, se congratuló de llegar a 
Toledo en estos momentos en'los 
que se va a decidir el futuro polí
tico y se espera la visita de Su 
Santidad Juan Pablo II. Seguida- 
mete, el gobernador civil, tras dar 
la bienvenida a este nuevo cola
borador, aprovechó la ocasión pa
ra agradecer a la Guardia Civil y 
a la Policía Nacional el estupen
do trabajo que realizan en la pro
vincia.

Según manifestó a YA de To
ledo el nuevo comisario, su profe
sión de psicólogo le ha facilitado 
en gran medida su trabajo como 
policía, máxime cuando la psico
logía ha sido, bajo su óptica, la 
gran ausente en la investigación 
jurídico-social: «Afortunadamen
te —dijo—, los tiempos están 
cambiando, y ahora en los estu
dios que se realizan para ser poli
cía hay los mismos temas de De
recho que de Psicología, lo cual 
puede suponer a posteriori un 
gran avance.»

Por otro lado, este hombre de 
cincuenta y tres años, casado y 
padre de cinco hijos, y un nieto, 
llega a nuestra ciudad con el en
tusiasmo del que empieza, aun
que sobre sus espaldas tenga la 
experiencia de otros muchos lu
gares y el recuerdo inolvidable de 
las gentes que ha conocido: «Fui 
yo mismo el que al enterarme de 
esta vacante solicité venir a Tole
do y, por lo tanto, estoy contento 
de llegar a esta ciudad, a la que 
sólo había venido como turista. 
Pienso que vengo en un momento 
de optimismo y esperanza del 
pueblo, que dentro de pocos días 
podrá ejercer su soberanía en las 
urnas.»

En último lugar, al ser pregun
tado por la filosofía que tiene de 
cara el nuevo puesto, matizaba 
que en su trabajo la única filoso
fía que existe es la ética policial, 
que se deriva de las leyes, y para 
realizarla piensa ejercer su traba
jo con un estupendo equipo de 
colaboradores.

Para la visita del Papa

Ya se están vendiendo 
banderas del Vaticano

Las banderas del Vaticano ya están en la calle 
del Comercio '

Un total de 120 metros de banderas del Vaticano se 
han puesto a la venta en un conocido establecimiento 
de tejidos, de la calle del Comercio de nuestra ciudad. 
Según se nos manifestó en este comercio, las cuatro 
piezas de tela, amarilla y blanca, han sido traídas 
desde Barcelona expresaihente para la visita de Su 
Santidad el Papa a Toledo. Igualmente nos manifesta
ron que todos ios comerciantes de la calle del Comer
cio tienen idea de colocar una gran bandera que cruce 
la calle con los colores del Vaticano.

'^Mientras tanto, la iniciativa de este comercio ha 
sido la primera muestra de preocupación, aparte de 
los preparativos religiosos, que ha salido a la calle para 
contribuir a que Juan Pablo II sea recibido como se 
merece en nuestra ciudad. Los precios de las banderas 
son de 100 y 200 pesetas el metro, según el ancho que 
tenga la bandera. Como decimos, 120 metros de tela 
bicolor, amarilla y blanca, esperan a ser colgados por 
los toledanos de balcones y miradores.

La Asociación de la Madera 
no ha boicoteado
la Feria de Artesanía

«La Asociación de Empresarios de la Madera no ha 
intentado boicotear la Feria de Artesanía de Castilla- 
La Mancha, sino todo lo contrario. Hemos hecho ges
tiones para su organización, y si no hemos acudido es 
porque no estamos dispuestos a tirar el dinero en saco 
roto», expresaron ayer por la tarde en rueda de prensa 
el presidente y el secretario general de esta Asocia
ción.

La Junta directiva ha elaborado un comunicado que 
dice lo siguiente: «Nuestra Asociación ha colaborado 
incluso poniendo sus locales a disposición de la Feria 
desde la primera edición del citado certamen; hemos 
reconocido incluso documentalmente que la Feria nos 
ha traído consigo buenos resultados para el sector en 
las ediciones anteriores; obviamente, el intervenir ne
gativamente, como algunos nos pretenden imputar, en 
el desarrollo de la Feria perjudica en primera instan
cia nuestros propios intereses, que en todo caso son los 
de un colectivo de cerca de dos mil trabajadores em
pleados en nuestras industrias, que han expuesto en 
las anteriores ediciones; nuestra Asociación lamenta 
profundamente que con motivo de los problemas in
ternos, del tipo que sea, de la entidad rectora de la 
Feria, que, como la nuestra, pensamos que sólo condu
cen a un deterioro de la imagen de la propia Feria y 
con ello incide negativamente en los intereses de los 
expositores, tanto presentes como futuros.»

En el encuentro informativo estuvieron presentes 
Luis Ballesteros y José Vicente García Toledano, pre
sidente y secretario general de la Asociación de Em
presarios de la Madera. Entregaron un «dossier» según 
el cual desde febrero solicitaron información al Patro
nato de las gestiones que se estaban realizando para 
organizar la Feria con la intención de comunicárselo a 
los 150 asociados que tienen. En septiembre no habían 
recibido la respuesta que esperaban, por lo que sólo 
dos de todos los miembros de la Asociación asisten a 
la Feria.

Caja Rural Provincial
de Toledo

PARA DARTE UN MEJOR SERVICIO, CONTAMOS CON 
HOMBRES QUE CONOCEN, VIVEN V COMPRENDEN LOS 

PROBLEMAS DE NUESTRA PROVINCIA 
¡¡TUS PROPIOS PROBLEMAS!!



pág. SO Publicidad------------------------------------- ------------------------15-X-1982

Lamberto García enjuicia 
el cooperativismo_______

«Las cooperativas 
de nuestra provincia 
son un freno 
al desempleo»

Como técnico en la materia y por haber desempeñado durante unos meses el cargo de director Provincial 
de Trabajo, Lamberto García es uno de los hombres que más información y conocimiento tiene sobre el 
cooperativismo en nuestra provincia de Toledo. Dadas las características de nuestra zona, y con la presencia 
acuciante del paro a nivel nacional, la cooperativa se ha convertido en una de las formas de producción que 
más empleo genera y, por ello, era necesario recabar información de Lamberto García, candidato número 
cuatro al Congreso de los Diputados por UCD de Toledo.

—¿Cuántas cooperativas se han creado dentro de la provincia en los años de gobierno de UCD?
—En los últimos tiempos se han creado alrededor de 130 cooperativas, siendo predominantes las 

industriales de trabajo asociado. Este tipo de cooperativas son una de las realidades más eficaces de lucha 
contra el paro, aparte de que encierran unas medidas importantes en lo que se refiere a fomento del empleo.

—¿Qué peso específico han desempeñado las cooperativas dentro de la economía toledana?
—Hay que decir que muchas empresas inviables desde el punto de vista de la iniciativa privada, antes 

de tener que cerrar, a través del Fondo Nacional de Protección en el Trabajo, se han concedido préstamos 
de hasta 600.000 pesetas por socio al 6 por 100 y a pagar en ocho años, llegando la cantidad hasta 700.000 
a lo largo de este año. Así se ha conseguido que estos trabajadores no sólo pudieran mantener su puesto
de trabajo, sino que accediesen a la propiedad de la empresa.

Por eso podemos decir que han sido numerosas, dentro del mapa provincial, las empresas cooperativas 
que han surgido en estos cuatro años, y desde las que se han dedicado a la confección, hasta las referentes 
al sector del metal, pasando por las de madera, construcción, calzado o pavimento, todas han dado un
rendimiento positivo.

—Aproximadamente, ¿qué puestos de trabajo han podido absorber?
—Yo calculo que alrededor de unos mil. Hay que pensar, por tanto, que el cooperativismo ha sido una 

de las claves de ese descenso que se ha producido en los últimos meses en la tasa de desempleo. En algunos 
casos las cooperativas han llegado a afectar a 200 trabajadores, aunque la mayoría han sido de menor 
tamaño. '

—¿Es ésta, hoy por hoy, la mejor forma de producción?
—No se puede decir que sea la mejor forma de producción porque intervienen otros aspectos como el 

tecnológico, que es fundamental para conseguir un alto porcentaje de productividad. Pero no cabe duda que 
dentro de la cooperativa dos factores de la producción, trabajo y empresa, sólo se dan en una persona y, 
por tanto, el rendimiento es mayor.

—¿Qué bases acerca del tema establece el programa de UCD para las próximas elecciones?
—Establece un potenciamiento del cooperativismo en todos los sectores, ya que propugnamos la 

promulgación de una nueva ley general que está presentada, pero que no pudo aprobarse por la disolución 
de las Cortes. Igualmente se hace necesario un nuevo estatuto fiscal adecuado a esta ley y al recurso fiscal, 
además de dos leyes más, una que regule el funcionamiento de las Cajas Rurales y otra que establezca una 
financiación especial para nuevas cooperativas.

Aparte de ello hay que potenciar este modo de producción con créditos y subvenciones por parte de la 
Administración. Gracias a estas medidas podrán superarse momentos y situaciones difíciles que pueden 
suponer un gran freno al paro en nuestra provincia.

—¿Qué diferencias existen entre este programa y el de otros partidos?
—Respecto a la derecha conservadora, de todos es conocido que por parte de la iniciativa privada no se 

ve con buenos ojos el apoyo al cooperativismo porque creen que se trata de una competencia desleal a las 
empresas de carácter privado, algo totalmente falso, ya que la cooperativa llega donde no lo hace este sector 
privado.

En cuanto a la izquierda, no estamos dispuestos a que el cooperativismo sepolrtice ni a que se produzca 
ningún tipo de intromisión en los órganos gestores de estas empresas.

UCD da respuesta a...

Los servicios asistenciales, 
la juventud y la tercera edad

Unión de Centro Democrático piensa que es muy importante la consideración especial y prioritaria de los problema 
económicos, asistenciales y de promoción de los sectores juveniles y de la tercera edad, con la intención de promover 
su inserción en los sectores productivos según su aptitud y capacidad. .

En los próximos años debe efectuarse una reforma en profundidad del sistema de Seguridad Social, a fin de cumolir 
las exigencias del mandato constitucional, que establecen un régimen público de Seguridad Social para todos los 
ciudadanos, ^que garantice la asistencia y prestaciones sociales suficientes ante situaciones de necesidad. Con este 
principio, UCD rechaza toda tentación privatizadora de lo que son los grandes ejes de un sistema de Seguridad Social- 
la asistencia sanitaria y el sistema de pensiones, aunque admitiendo la actuación complementaria de la iniciativa 
privada sobre un sistema que tiene que ser público básicamente.

Nuestros puntos esenciales de reforma son los siguientes:
— Mantener constante la participación de la Seguridad Social en el conjunto del producto interior bruto durante 

los próximos años y mantener simultáneamente su equilibrio financiero.
— Profundizar en los mecanismos de racionalización y control del gasto del fraude, lo cual debe permitir un ahorro 

importante en los actuales gastos de la Seguridad Social.
— Dar prioridad, dentro de estos gastos, a los encaminados a mantener las pensiones en niveles justos y 

adecuados.
— Una concepción del sistema sanitario no como algo exclusivamente ligado a la Seguridad Social, sino como 

un servicio extendido a toda la población.
La propuesta de UCD para reformar la Seguridad Social tiene dos puntos fundamentales:
— Primero, asegurar un equilibrio financiero. En este capítulo nuestro partido propone una mayor aportación del 

Estado a la Seguridad Social, que gracias a la implantación del IVA podría llegar hasta el 20 por 100 en 1984, lo 
que permitiría una reducción en los tipos de cotización. Se hace necesario también intensificar al máximo la lucha 
contra el fraude en las cotizaciones, adoptando las medidas necesarias para modificar tales conductas. Por último 
UCD quiere controlar el ritmo expansivo de los gastos de la Seguridad Social, disminuir la presión contributiva dé 
este órgano sobre las empresas y mejorar la distribución de la carga contributiva.

— Segundo, llevar un análisis completo sobre pensiones y otras prestaciones económicas. Nosotros creemos 
precisa la supresión de requisitos para la obtención de pensiones, el establecimiento de reglas comunes para la 
determinación de su base reguladora y la actualización anual de las mismas, en función de los precios esperados para 
el ejercicio económico, llegando a un equilibrio más justo entre las pensiones máximas y mínimas. Y al mismo tiempo 
propugnamos la incompatibilidad de recibir dos o más pensiones o de percibir una prestación de este tipo mientras. 
la persona trabaja.

Dentro de la exposición de servicios asistenciales, UCD siempre ha mostrado una gran preocupación por los 
problemas de la juventud y la tercera edad. Para los jóvenes, nuestro partido presenta una oferta de esperanza que 
tiene las siguientes líneas maestras:

— Intensificación del proceso para que los jóvenes puedan acceder al trabajo, la educación y la cultura.
— Adecuación de la enseñanza a la dedicación profesional.
— Implantación del crédito educativo.
— Extensión y ampliación de las medidas de empleo juvenil.
— Facilitar y promover los acuerdos entre las empresas y los centros educativos.
— Promover el asociacionismo juvenil.
— Difusión y extensión de los Centros de Orientación e Información de Empleo (COIE).
— Promulgación de la normativa sobre el Consejo Nacional de la Juventud.
— Promover los estudios sobre los problemas de la juventud.
— Equiparar las posibilidades educativas, culturales y de ocio entre el medio rural y urbano.
En cuanto a la tercera edad, UCD propone:
— En el plano económico, establecer una tendencia a la equiparación de las pensiones de jubilación con el salario 

mínimo interprofesional.
— Fijar la edad de jubilación a los sesenta y cinco años.
— Dictar una normativa para la construcción de viviendas para la tercera edad.
— En el aspecto asistencia!, continuar con la creación de centros y servicios, donde la tercera edad participe en 

su gestión y administración.
— Construir residencias para que la tercera edad pueda ser atendida en períodos especiales.
— Desarrollar un eficaz servicio de asistencia domiciliaria y regular las normas precisas para la instalación de 

centros.
— En el aspecto sociocultural, extender las aulas de la tercera edad, desarrollar programas de preparación a la 

jubilación, beneficiar con bonificaciones por servicios culturales e impulsar las asociaciones de la tercera edad.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CALENDARIO DE ACTOS

CANDIDATOS 
AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado Montalvo.
Gregorio Peláez Redajo.
Leopoldo Sepúlveda Muñoz. 
Lamberto García Pineda. 
Angel María Ferero Corral.

CANDIDATOS 
f AL SENADO

José Luis García Ferrero. 
Protasio Angulo Toledo. 
María Jesús Torres Fernández.

DIA HORA PUEBLO LOCAL
15
15
15
15
15
15
15
15
15 
15
15 
15
15
15 
15
15 
15
16
16
16
16
16
16
16
16
16
16 
16
16
16
16
16 
16
16 
16 
17
17
17 
17
17
17
17 
17
17 
17
17

17
17
17
17
17
17
17
17
17
17

8,00 
6,30 
7,30 
8,30 
6,00 
7,00 
9,00 
8,00 
9,30 
6,00 
7,00 
8,00 
9,00 
7.30 

11,30
1.30 
7,30 
7,00 
8,00 
9,00 
6,30 
7,30 
9,30 
5,00 
7,00 
9,30 
8,00 
9,30 
5,00 
6,00 
8,00 
9,30 
7.00 
7,00 
8,30 
5,00 
6,00
8,00 

12,30
8,30 
6,00 
4,00 
7,00

12,30 
2.00
1,30 
5,00 
6,00 
5,00 
5,30 
6,00 
7.00 
9,00 
5,00 
7,00 
9,00

-

TOLEDO (Día de la Sanidad) 
CHUECA 
MAZARAMBROZ 
AJOFRIN .
LAYOS 
ARGES 
PULGAR 
NOVES 
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
LAS VENTAS DE SAN JULIAN 
CALERUELA 
LA CALZADA DE OROPESA 
QUISMONDO 
MAQUEDA 
TALAVERA 
TOLEDO 
TOLEDO 
CAMARENILLA 
ARCICOLLAR 
CAMARENA 
VILLAMINAYA 
MASCARAQUE 
ALMONACID 
PUERTO DE SAN VICENTE 
CAMPILLO DE LA JARA 
MOHEDAS DE LA JARA 
GUADAMUR 
BARGAS 
RIDUES 
BARCIENCE 
VAL DE SANTO DOMINGO 
ALCABON 
TALAVERA 
TOLEDO (Día de la Agricultura) 
MADRIDEJOS 
VISLAREQUILLA 
VILLAMUELAS 
CONSUEGRA 
URDA 
MADRIDEJOS 
VILLANUEVA DE BOGAS 
TURLOQUE 
CAMUÑAS 
ILLAN DE VACAS 
LUCILLOS 
LOS CERRALBOS 
MONTEARAGON 
PUEBLANUEVA, 
CASALGORDO 
ARISGOTAS 
MARJALIZA 
MANZANEQUE 
ORGAZ 
CASASBUENAS 
TOTANES 
NOEZ 
TOLEDO (entrega de premios y obsequios)

Sede electoral 
Visita 
Visita 
Discoteca Jalisco 
Visita 
Visita 
Escuelas 
Casa Tiburcio '
Discoteca -
Visita 
Visita 
Discoteca 
Escuelas 
Salón Ayuntamiento 
Visita (Mercado Ganado) 
Bar Miraltajo '
Sede electoral ,
Visita >
Visita 
Pista de verano 
Visita 
Visita 
Ayuntamiento 
Visita 
Visita 
Escuelas 
Cine Salón '
Discoteca Misuco 
Visita .
Visita

Ayuntamiento 
Sede electoral 
Sede electoral .
Discoteca Géminis (coros y danzas) 
Visita 
Visita 
Cine Salón 
Cine

' Cine 
Cine Moderno 
Visita 
Escuelas 
Visita 
Visita ■>
Visita •
Visita 
Visita ‘
Visita 
Visita 
Escuelas 
Escuelas 
Restaurante El Conde -

Grupo escolar 
Local de don Casto Pavón 
Fiesta popular en el Polígpno

VOTA UCD. EL CENTRO
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El 28 de octubre, elecciones
Antes de que apareciera en la prensa

En UCD se conoció la desarticulación 
del intento de atentado hace días

En Unión de Centro Democrático se conoció hace unos días que 
los cuatro jóvenes ultraderechistas detenidos en Madrid se dispo
nían a atentar contra la sede en Toledo. Al parecer, el gobernador 
civil de la provincia, Casto González Páramo, avisó el martes a la 
cúpula de UCD dé Toledo, si bien, la noticia no trascendió dentro de 
los militantes que allí trabajan para evitar el pánico y la intran
quilidad.

Al parecer, el señor González 
Páramo ordenó a la Policía Na
cional y Cuerpo Superior de Poli
cía que montaran un dispositivo 
de seguridad en torno a la sede, 
que, a decir verdad, ha pasado 
desapercibido para la mayoría de 
los centristas que acuden diaria
mente a la calle Colombia para 
preparar las elecciones del 28 de 
octubre. Gregorio Peláez, secre
tario provincial en funciones de 
UCD, recibió una llamada del go
bernador civil de Toledo, avisan
do que los cuatro ultraaerechis- 
tas de Toledo pensaban operar 
en Toledo, concretamente contra 
su sede. El anuncio, lógicamente, 
sorprendió al señor Peláez, y ayer 
mismo no se explicaba por qué 
habían elegido este punto y mu
cho menos en venganza de la 
muerte del director de Asepeyo 
en Navarra y del asesinato del

taxista madrileño, al parecer per
teneciente al sindicato Fuerza 
Nacional del Trabajo. «La única 
explicación para que fueran a 
atentar contra nuestra sede es 
por la proximidad a Madrid y 
porque se podían dar a la fuga 
por cuatro carreteras diferentes», 
nos decía Gregorio Peláez.

Según parece, pensaban colo 
car la bomba en la misma madru
gada del lunes, cuando fueron de
tenidos, o el martes aprovechan
do mayor eco aún por la festivi
dad de la Virgen del Pilar, 
coincidiendo además con la visita 
del líder socialista nacional, Feli
pe González.

Como se ha publicado, dos de 
los cuatro detenidos son hijos del 
comandante Sáenz de Ynestri- 
llas, implicado en la operación 
golpista «Galaxia». En el día de

ayer establecimos diferentes con
tactos con Fuerza Nueva, a cuya 
rama juvenil presuntamente es
tán afiliados los cuatro, y todos 
los preguntados expresaron a YA 
de Toledo que estos jóvenes no 
eran conocidos aquí. José Verde, 
delegado de FN en Toledo, acaba 
de hablar momentos antes con 
Ricrdo Alba, número uno del 
partido en las elecciones y secre
tario nacional, y nos decía: «Yo 
creo que este es un montaje más 
de cara a las próximas elecciones. 
De nuevo nos vuelven a implicar 
en algo ajeno a nosotros. A mí me 
parece que todos conocen que no
sotros somos gente de orden y 
que no vamos por la vida agre
diendo a nadie, salvo que se me
tan con nosotros. Pues encima 
nos acusan de ir poniendo bom
bas por ahí. Como le digo, todo 
esto es un invención.»

Pese a estas afirmaciones, está 
claro que los jóvenes detenidos 
portaban una granada de morte
ro de 70 milímetros, 400 gramos 
de explosivos plásticos y 50 gra
mos de TNT, además de 40 cen
tímetros de cordón detonante.

Calendario de actos políticos para hop
UCD

Méntrida y La Torre de Esteban Hambrón, Rafael Arias Salgado, José 
Luis García Ferrero y Francisco Romero; Chueca, Mazarambroz y Ajo- 
frín, Jesús García Cobacho, Gregorio Peláez y Angel Ferrero; Las Ventas 
de San Julián, Caleruela y La Calzada de Oropesa, Lamberto García 
Pineda y Crescendo Gómez; Noves y Santa Cruz de Retamar, Protasio 
Angulo, Gonzalo Payo y Victoriano Borreguero; Layos, Argés y Pulgar, 
Leopoldo Sepúlveda, Bonifacio Alcañiz y Celestino Sandín; Quismondo y 
Maqueda, María Jesús Torres, Francisco Rosell y Jaime Vegas.

PSOE
Marjaliza y Manzaneque, Juan Pedro Hernández Moltó y Alfonso 

Cabello; Camarenilla y Olías, Eladio Luján, Agustín Jiménez y Martín 
Molina; Chozas de Canales y Alcicollar, Ana María Abascal y Ricardo

El aire destrozó 
la propaganda política 
de las farolas

Las fuertes ráfagas de viento 
que hubo anteayer por la tarde en 
Toledo causaron numerosos des
trozos, sobre todo en la publicidad 
política colocada en las farolas de 
la ciudad. En Publimar, la agencia 
de publicidad que se ha quedado 
con la instalación de la misma en la 
ciudad de Toledo, nos decían ayer

Sánchez Candelas; Santa Cruz de Retamar y Maqueda, Francisco Ramos 
Checa y Vicente Rodríguez; Ventas de Retamosa y Torres de Esteban 
Hambrón, Jesús Fuentes y Tomás Falante; Lominchar, Manuel Díaz 
Marta.

AP
Villamuelas, Manuel Romero y Esperanza Pedraza; Mascaraque, Fran

co López Mingo, Ñuño Gómez, José Antonio Sánchez del Pozo y José 
María Ruiz; Carriches, Angel Martínez e Isidro del Río; Puente del 
Arzobispo, Arturo García Tizón, Juan Antonio Rivas y Javier Pérez 
Olivares; La Estrella, los mismos; Alcañizo, Antonio Martín y Julio Ta- 
piador; Yuncos, Enrique Prieto y Miguel Angel Ruiz Ayúcar; Polán, 
Jaime Suárez; Cobisa (sin confirmar); Talavera, en la feria de ganado (sin 
confirmar).

que la mayoría de los carteles ha
bían sido arrastrados por el aire. 
Esto les ha supuesto un pequeño 
quebranto económico, pues el pro
ceso de colocación de este tipo de 
publicidad en los báculos es más 
bien costoso. Primero tienen que 
pegar los carteles a la plancha, y 
luego colgarlos de las farolas. En el 
deterioro de lo instalado días atrás 
ha contribuido también la lluvia 
caída en la ciudad. Al parecer han 
ideado un nuevo sistema para que 
si el viento vuelve a aparecer por la 
ciudad no tenga unos efectos tan 
destructivos como los del día ante
rior.

En la fotografía mostramos uno 
de los carteles que cayeron al sue
lo. Precisamente se trata de propa
ganda de Alianza Popular, cuyas 
«soluciones» han ido a parar, por 
culpa del aire, junto a unos restos 
de basura. Manuel Fraga Iribarne 
se merece, desde luego, mucho 
más.

ADOLFO SUAREZ
HABLA EN TOLEDO 
el sábado 16 de octubre 

a la una de la tarde 

en el Teatro Rojas
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El 28 de octubre, elecciones
Los partidos intensifican las medidas 
de seguridad en previsión de atentados

Los partidos políticos toledanos han in
tensificado las medidas de seguridad para 
evitar un posible atentado contra las se
des o las personas que diariamente acu
den para preparar la actividad política 
hasta el 26 de octubre. No obstante, me 
parecen muchos los dispositivos de segu
ridad, a decir por lo que nos han contado.

Unión de Centro Democrático, blanco 
de un posible atentado descubierto en 
Madrid, como informamos en esta edi
ción, no dispone de una o varias personas 
que controlen el acceso de la sede, situada 
en la calle Colombia, o las inmediaciones. 
Unicamente han dispuesto el cierre per
manente de la puerta para evitar que pa
sen personas extrañas al partido, salvo 
que se identifiquen. Preguntado el secre
tario provincial en funciones, Gregorio 
Peláez, que si habían contratado algún 
servicio de seguridad, contestó que en ab
soluto: «Nosotros jamás hemos utilizado 
servicio de orden pagado y mucho menos 
«matones», como usted me preguntaba. 
En los actos políticos públicos utilizamos 
a las juventudes del partido para que 
guarden el orden, pero no en plan de utili
zar la violencia, porque para ese cometido 
están las Fuerzas de Orden Público.»

Fuerza Nueva, que en más de una oca
sión ha sido calificado como partido pro
penso a la violencia, incluso con gente 
armada, ha expresado a este diario que 
ellos no saben lo que son servicios de se
guridad pagado. El delegado en Toledo, 
José Verde, expresó a este diario que «yo 
soy la escota de Ricardo Alba», en plan 
bromista. «Ricardo Alba, secretario nacio
nal del partido, va y viene solo de un sitio 
para otro —nos dice—. Yo llego todos los 
días tarde a mi casa y jamás se me ha 
ocurrido llevar a nadie para que me de
fienda. Está claro que si alguien me ataca 
me defenderé yo solo.» El señor Verde 
aprovecha la conversación para decirnos 
que utilizaría la violencia en caso de que 
viera a alguien quemar la bandera nacio
nal. En la sede del partido tampoco dispo
nen de servicio de vigilancia fuera de lo 
común, y en los actos multitudinarios uti

lizan a militantes de la rama juvenil Fuer
za Joven, «para decirle que guarde silencio 
a alguien si molesta mucho». El único que 
lleva un servicio de seguridad propio, se
gún ha manifestado a YA el señor Verde, 
es Blas Piñar, puesto por el Ministerio del 
Interior.

El Partido Socialista Obrero Español 
controla en estos días más a la gente que 
va por el partido. Pero nada más. No han 
contratado a profesionales de la seguridad 
y el orden. «Si viene alguien por aquí no 
conocido sé está más atento siguiendo sus 
movimientos por si acaso nos trae una 
sorpresa, pero nada más», nos decía un 
interlocutor socialista. En los actos públi
cos se monta un servicio de orden mínimo 
a base de militantes, pero sin pagar a 
nadie, nos apunta reiteradamente el por
tavoz del PSOE. Los líderes del PSOE de 
Toledo tampoco llevan guardaespaldas, al 
igual que el resto de los miembros de los 
partidos toledanos.

Alianza Popular tiene, al parecer, lo 
que ellos llaman un «simulacro» de seguri
dad. Se reduce únicamente a una persona 
que se pone en la puerta para controlar 
las visitas. Más que un profesional del 
orden nos dijeron que se trataba de una 
persona, no militante, algo lanzada cuan-* 
do se produce un conflicto. No obstante, 
este contratado realiza, otras funciones 
que nada tienen que ver con la seguridad 
y el orden. En los mítines suelen actuar 
como servicio de orden militantes de la 
rama juvenil Nuevas Generaciones, pero 
sin ánimos violentos, según nos decían en 
AP.

El Centro Democrático y Social carece 
de dispositivos de vigilancia, aunque vola
damente nos pedían que no lo dijéramos, 
«no vaya a ser que se anime alguien».

Finalmente, el Partido Comunista de 
España tampoco ha intensificado sus ser
vicios de seguridad, aunque desde ayer 
pensaban introducir algunas modificacio
nes. «Ya nos hemos enterado del atentada 
que iban a realizar en la sede de UCD de 
Toledo y ahora es posible que llevemos 
más control», nos decía Salvador Junque
ra, secretario provincial comunista.

Noticiarlo electoral---------------------------------------------------
Mañana visitará la ciudad

Fernando Montero consigue 
traer a Toledo a Adolfo Suárez

Adolfo Suárez, presidente del Centro De
mocrático y Social, estará mañana sábado en 
Toledo. Él ex presidente del Gobierno llega
rá a nuestra ciudad sobre las doce de la 
mañana. Según el horario inicial previsto, 
poco después mantendrá una rueda de pren
sa con los medios de comunicación de la 
provincia, que se prolongará por espacio de 
tres cuartos de hora como máximo.

Su contacto con el público se producirá a 
la una de la tarde. A esta hora está previsto 
un mitin enél teatro Rojas, que seguramen
te se llenará. Como es sabido, el señor Suá
rez tiene un carisma especial y, desde luego, 
su paso por la Moncloa y haber sido el im
pulsor de la transición de la dictadura a la 
democracia le han dado suficiente populari
dad para atraer público allá dondeacude. No 
obstante, es posible que, como ha hecho en 
otras ciudades, se detenga a hablar con las 
personas que encuentre y a saludarlos en el 
trayecto entre la sede del CDS en Toledo, en 
la calle Sillería, y el teatro Rojas.

La confirmación de la presencia del líder 
en Toledo llegaba ayer al CDS de Toledo 
poco después de las doce de la mañana. A 
primeras horas, un redactor de YA había 
hablado con Fernando Montero, número 
uno del partido en la provincia, y nos expre
saba sus temores de que el señor Súarez, al 
final, no viniera a Toledo. «Hay que tener en 
cuenta que son 52 las provincias que recla
man a Adolfo Suárez y necesariamente algu
na se quedará sin la visita de nuestro presi
dente. No obstante, yo sigo convencido que 
Suárez vendrá a Toledo.» Minutos después 
de exponer estas dudas el señor Montero era 
llamado desde el gabinete del ex presidente 
del Gobierno para confirmarle la presencia 
mañana en Toledo. Como sé sabe, Suárez y 
Montero mantienen una estrecha amistad, 
cosechada durante el paso de éste por Avila, 
donde fue delegado. Poco después sería 
nombrado gobernador civil de Toledo, cuan
do Suárez era presidente del Gobierno.

A las doce de la mañana del domingo será

La última vez que Suárez estuvo en To
ledo fue en julio de 1981. UCD de Tole
do le dedicó un homenaje público, y en
tre otros sitios visitó Santa Olalla, don
de fue inaugurada una calle con su 
nombre. Eran otros tiempos: Suárez es
taba en UCD y UCD de Toledo con Suá
rez, y Fernando Montero, además de 
militar en este partido, era gobernador 
civil de la provincia. Ahora estos dos 

hombres están en el CDS
proyectada la película «Picasso, el pintor», 
que ha sido conseguida en exclusiva por el 
PCE para su exhibición durante la campaña 
electoral. La proyección se realizará en el 
cine María Cristina y la presentación correrá 
a cargo de los actores José María Escuer y 
Francisco Rabal.

Continuando con el PCE, ya se sabe que 
el lunes estará en Toledo Santiago Carrillo, 
secretario general del partido. El mitin esta 
previsto que se realice en el pabellón cubier
to de Toledo.

ES HORA DE SOLUCIONES 
PARA LA GANADERIA
Nuestro programa de Gobierno determina su decidido propósito de abordar a corto plazo una ley de

bases para la ganadería sobre la que se fundamente su desarrollo, porque:

Es hora de política financiera y crediticia adecuada.
Es hora de seleccionar y racionalizar los cruces.
Es hora de incrementar la industria agro-alimenticia.
Es hora de contar con un buen programa sanitario.
Es hora de mejorar el ordenamiento de aprovechamiento de los recursos alimenticios.
Es hora de revisar la ley de Agricultura de Montaña.
Es hora de una buena política de normalización de productos.
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«Nuestro grupo político preten

de modificar la estructura del 
. Cuerpo de Funcionarios del Esta

do, no reformarlo como pretenden 
ciertos partidos.» Con estas pala
bras, Rafael Arias Salgado comen
zó el pasado miércoles por la noche 
la charla-coloquio que mantuvo 
con una treintena de funcionarios 
en la sede electoral del partido 
centrista en nuestra ciudad.

Tras explicar el programa que 
UCD piensa aplicar a este Cuerpo 
de Funcionarios, el ex ministro de 
Acción Territorial se sometió a una 
rueda de preguntas en compañía 
del ministro de Agricultura, José 
Luis García Ferrero.

El señor Arias Salgado hizo hin
capié a lo largo de su exposición 

- que su partido no puede hacer 
grandes promesas, por-'

Arias Salgado y García Ferrero, con los funcionarios talaveranos

«Pretendemos modificar el régimen 
del fiincionariado, no reformarlo»
que,«evidentemente, luego surgen 
grandes dificultades para cumplir
las». Explicó el programa que el 
grupo ucedista ha elaborado sobre 
la Administración central, además 
de enumerar las distintas funcio
nes que hay que cumplir y las difi
cultades que entraña para los fun
cionarios la no aplicación de las 
normas que conlleva la LOAPA.

El candidato número uno al 
Congreso de los Diputados de

UCD por nuestra provincia explicó 
a los funcionarios asistentes al acto 
que su partido está intentando lle
gar a un acuerdo con las demás 
fuerzas políticas para así intentar 
que este Cuerpo quede totalmente 
equiparado. «Pero —apostilló— 
nuestro partido ha confeccionado 
un programa muy diferente al de 
los partidos de izquierda. Para ver 
una de estas diferencias citaré el 
ejemplo de la celebración de las

elecciones sindicales. Las forma
ciones de izquierda mantienen la 
teoría de que en estas elecciones 
sólo pueden participar los sindica
tos, mientras UCD propugna que 
pueda participar cualquier grupo 
de funcionarios.»

El propio Rafael Arias Salgado 
argumentó que su programa era 
«claro, simplificado y transparen
te». Abogó por evitar un posible

centralismo y por que tuvieran la 
misma equiparación los funciona
rios del Gobierno central como los 
de los demás gobiernos regionales.

El señor Arias Salgado, en com
pañía del señor García Ferrero, ex
plicó las condiciones en que en Es
paña están los niveles en los fun
cionarios. Hecho éste que despertó 
gran interés entre los asistentes.

Para finalizar, y ante las nume
rosas preguntas sobre el tema, Ra- 

*fáel Arias Salgado habló sobre el 
sistema de retribuciones que se lle
va a cabo con los funcionarios. 
Asunto tan difícil de resolver que 
hizo al candidato centrista expre
sar que «resolver el sistema de re
tribuciones en España va a costar 
sangre, sudor y lagrimas».

El Ayuntamiento talaverano considera que no hay razones 
objetivas para la modificación de tarifas de autobuses urbanos

A las diecinueve horas catorce minutos del 
miércoles pasado se daba por concluida la 
sesión extraordinaria de la comisión munici
pal permanente, a la que esta vez no asistie
ron los miembros del grupo de UCD ni otro 
de los representantes del grupo del PCE. Al 
contrario de lo que se preveía, vistos los resul
tados de la sesión anterior, la reunión fue 
relajada y sin problemas. Los cuatro miem
bros socialistas, bajo la presidencia del alcal
de y con la ©posición representada en exclusi
va por González Esteban, emplearon una ho
ra y cuarto para tomar los acuerdos pertinen
tes sobre los 46 puntos de que se componía el 
orden del día.

Entre estos puntos destacan el referido a la 
solicitud de modificación de tarifas de los 
autobuses urbanos y que la comisión decidió 
remitir a la Junta Provincial de Precios, con 
un informe desfavorable del ente municipal, 
por considerar que no existen razones objeti
vas para tal modificación.

Sobre personal acordaron una jubilación 
forzosa y otra voluntaria de los funcionarios 
Jerónimo Tejera y Gabriel Ayllón, respectiva
mente. Sobre la mesa quedó el punto referido 
a la propuesta del tribunal calificador sobre 
oposiciones de ayudantes pintor. En este or
den de cosas se aprobó finalmente una rela

ción de horas extraordinarias. En el apartado 
de ayudas y subvenciones se acordó conceder 
un trofeo de cinco mil pesetas para el IX 
campeonato de tenis Virgen del Prado, apor
tar 90.000 pesetas para las fiestas del Casar 
de Talavera y finalmente conceder otras 
120.000 pesetas para las fiestas organizadas 
por la asociación de vecinos Juan de Mariana.

Respecto a licencias de apertura de esta
blecimientos se adoptaron diversos acuerdos 
sobre las seis solicitudes integradas en el or
den del día. Así, quedó pendiente la solicitud 
de Félix Martín para un centro de preescolar 
por falta de cumplimentación de normas del 
Ministerio de Educación; pasaron a la Direc
ción Provincial de la Salud las solicitudes de 
José María González, Martín Blázquez y An
tonio López; se desestimó la de Consolación 
González y sé aprobó finalmente la de Joa
quín Rey. Posteriormente se aprobó una cer
tificación de 1.528.495 pesetas por las obras 
de construcción de 106 fosas en el cementerio 
municipal. Quedó sobre la mesa, en cambio, 
la certificación de obras de la primera fase de 
construcción del Mercado Nacional de Gana
dos.

Las siete solicitudes de licencias de obras 
fueron aprobadas en su totalidad, y asimismo

fueron evacuadas, de acuerdo con los dictá
menes técnicos y los informes de la comisión 
permanente, las 10 consultas urbanísticas in
cluidas en la sesión.

Sobre fincas ruinosas se acordó incoar ex
pediente sancionador a Josefina García San 
Ildefoonso, dándole tres meses de plazo para 
que levante las obras caídas. Asimismo esta
blecieron un plazo de tres meses para que el 
MOPU, Severiana Otero y José Rivera arre
glen sus respectivas fincas; en el caso de que 
consuman el plazo de los tres meses se les 
abriría igualmente expediente sancionador.

Se desestimaron las solicitudes de fraccio
namiento de pago por recogida de basuras a 
María de la Cruz Molina e Isabel Montema- 
yor. Se accedió, en cambio, al recurso de repo
sición presentado por Miguel Navazo por 
contribuciones especiales, y a la devolución 
de ingresos indebidos a Juan Vázquez por 
tasas de matadero, y a la anulación y consi
guiente devolución de ingresos a Daniel En
genios por tasa de alcantarillado.

La sesión, que, como ya apuntábamos, era 
extraordinaria, se dio por concluida sin los 
capítulos ordinarios de asuntos de trámite 
urgente, despachos de alcaldía y ruegos y pre
guntas.

B viento arrancó 
ramas de árboles 
y banderolas 
electorales

Grandes retenciones de vehícu
los y numerosos atascos de tráfico 
se sucedieron en nuestra ciudad a 
consecuencia del viento huracana
do que se produjo a primeras horas 
de la tarde del pasado miércoles y 
de los destrozos que el fuerte ven
daval produjo. Numerosas ramas 
rasgadas y multitud de pequeñas 
vallas con propaganda electoral se 
podían ver en distintas calles tala- 
veranas que entorpecían constan
temente el fluido tráfico diario.

Pero a pesar de los numerosos 
obstáculos que obstruían la calza
da no hubo que lamentar .ningún 
accidente, aunque un coche que 
circulaba por la carretera de Ma
drid y que pertenecía a una popu
lar autoescuela talaverana fue al
canzado por una valla publicitaria, 
ocasionándole algunos deterioros 
en su carrocería. Algunas ramas ro
tas en los árboles de la carretera de 
San Román y de los jardines del 
Prado también se convirtieron en 
un inminente peligro para los tran
seúntes que circulaban por la ciu
dad en la inhóspita tarde.

Nicolás Sartorius, en el acto electoral central del PCE en Talavera

«En política no se puede 
contentar a todo el mundo»

«Si queremos que haya soluciones en España es necesario tocar 
intereses, porque en política no se puede contentar a todo el mundo; si 
queremos, por ejemplo, dar créditos más baratos para las PYMES y 
para los agricultores, estaremos perjudicando los intereses de los ban
cos. Nosotros no vamos a intentar contentar a todo el mundo, sino a una 
inmensa mayoría de españoles en perjuicio de los intereses de una 
minoría.» Estas fueron palabras pronunciadas por el miembro del 
ejecutivo del PCE Nicolás Sartorius durante el acto desarrollado el 
pasado miércoles en el salón de actos del instituto Padre Juan de 
Mariana y que constituyó el punto álgido dentro de las actividades 
electorales que dicho partido ha programado dentro de la campaña 
electoral para Talavera.

Junto al líder comunista se ha
llaban presentes los candidatos 
del PCE al Congreso por Toledo, 
que fueron presentados por el 
concejal talaverano del PCE Ju
lián González Esteban. Poco an
tes de que tuviera lugar el acto, 
Nicolás Sartorius mantuvo una 
rueda de prensa con los medios 
informativos, en la que explicó, 
entre otras cosas, las líneas bási
cas de la campaña electoral que 
el PCE está realizando.

• En la misma rueda de prensa y 
valorando concretamente el pro
grama económico del PCE, dijo 
oue lo que le diferenciaba de los 
demás es que ellos dan solucio
nes concretas al problema del 
paro y a la inversión pública. 
También dijo que Toledo podría 
ser una provincia en donde au
mentara el número de votos co
munistas, aunque por ahora no 
han realizado ningún tipo de 
sondeo por el que puedan decir 
en qué porcentaje van a crecer.

«Elecciones impuestas»

El acto electoral propiamente 
dicho se inició con la actuación 
del «cantaor» José Menese, que, 
ante una nutrida asistencia que 
llenaba en su totalidad el salón 
de actos del instituto, dio buena 
muestra de sus cualidades artís
ticas.

Gabriel Ramos, candidato co
munista número uno en las listas 
al Congreso por . Toledo, fue el 
primero en tomar la palabra, ha
ciendo una disertación corta en 
la que dijo que estas elecciones 
les habían sido impuestas, ya 
que el PCE pedía desde un prin
cipio que se agotara la legislatu
ra. Como agricultor que es, ter
minó refiriéndose al trasvase Ta
jo-Segura, diciendo que «el PCE 
va a seguir luchando porque se 
regulen las aguas».

A continuación tomó la pala
bra Eduardo Salvador, que se 
presenta en las listas al Congreso 
como independiente y se declaró 
creyente, basando.su corta expo
sición en la explicación de por 
qué se presentaos a las eleccio
nes en las listas comunistas.

El turno de intervención de 
oradores fue cerrado por Nicolás 
Sartorius, presentado por Gonzá
lez Esteban como un hombre que 
resume «las aspiraciones de mu
chos de los que estamos aquí» y 
sumándose, por tanto, a las co
rrientes internas del PCE oue 
abogan por el cambio de líder 
dentro deljjartido.

Sartorius, en un tono reposado 
y sin las estridencias característi
cas de los mítines, comenzó ha
ciéndose una serie de preguntas 
sobre lo que se ha hecho y lo que

no se ha hecho a lo largo de estos 
años de gobiernos democráticos. 
En esas preguntas se adivinaba 
claramente un ataque al grupo 
ucedista, que se complementaría 
más tarde con un ataque más du
ro aún hacia Alianza Popular y 
más concretamente a Fraga.

Se mostró muy moderado en 
cambio con el PSOE; haciendo 
especial hincapié en la asevera
ción de que este partido no po
drá gobernar en solitario, por lo 
que volvió a abogar por la fórmu
la más repetida y querida por el 
PCE, la de un frente democráti
co en el que se incluyera a todos 
los partidos, excepto Alianza Po
pular. En este mismo orden de 
cosas mostró su extrañeza por el 
hecho de que el PSOE acepte la 
unidad de la izquierda en los 
ayuntamientos, pero no para 
asuntos de índole más trascen
dental. «¿Cómo es posible —se 
preguntó Sartorius— cambiar 
las cosas dividiendo a la izquier
da? Vamos a apoyar al PSOE, 
pero haremos una vigilancia crí
tica para que no caiga en postu
ras excesivamente socialdemó- 
cratas.»

Insistiendo aún en la unidad 
de la izquierda, apuntó que «el 
29-0 va a empezar en España 
una corrida de toros en la que 
van a salir tres o cuatro mihuras 
de antes de la guerra, y para li
diar a esos toros no va a servir un 
solo partido, ya que entonces nos 
podrían coger a todos». Finalizó 
su intervención volviendo a refe
rirse a la moderación mostrada 
por algunos partidos, concluyen
do que «no vayamos a dar tanta 
tranquilidad a la banca que in
tranquilicemos a los parados».

Con la actuación de la cantan
te Rosa León se dio por finaliza
do el acto.
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Un joven de quince años, presunto. 
autor del incendio de la fábrica de sillas

Penetró al local con el ánimo de apoderarse de 170 pesetas
Un menor de quince años ha sido detenido como 

presunto autor de un incendio ocurrido en una fábrica 
de sillas de Noblejas, cuyas pérdidas se estimaron en 
un millón de pesetas. Por otro lado, durante las últi
mas horas se han producido en las carreteras toleda
nas cinco accidente de tráfico, con el balance de seis 
heridos leves y uno de pronóstico reservado.

Como autor del primero de los sucesos, según la 
información facilitada por el Gobierno Civil, ha sido 
detenido en la localidad de Cobeja el menor A. P. C., 
de quince años de edad y vecino de Pantoja, el cual, 
al parecer, penetró en la fábrica de sillas propiedad de 
Jaime de Paz Herencia con ánimo de apoaerarse de 
170 pesetas que había en la caja de caudales. En un 
descuido arrojó al suelo una cerilla encendida, desen
cadenándose rápidamente un gran incendio, con pér
didas estimadas en un millón de pesetas. Como antici
pábamos en nuestro diario de ayer, en la extinción del 
fuego participó intensamente el vecindario.

Por lo que se refiere a los accidentes, el primero 
ocurrió a las nueve y media de la mañana de anteayer, 
en el kilómetro 9 de la carretera local 11, situado en 
el término de Villanueva de Alcaudete, donde se pro
dujo una colisión entre dos vehículos, cuyos datos no 
nos han sido facilitados. Posteriormente, a las cuatro, 
y cincuenta minutos de la tarde del mismo día, ocurría

Madridejos;

un hecho de semejantes características en el kilómetro 
62,500 de la carretera nacional 401, situado en el tér
mino de Olías, donde un turismo marca Talbot, matrí
cula TO-9277-F, chocó por alcance contra un camión 
marca Pegaso, matrícula TO-4913-C, registrándose 
cuantiosos daños materiales.

El tercero de los accidentes se produjo a las siete y 
cincuenta minutos de la tarde, en el kilómetro 42,900 
de la carretera nacional V, situado en el término de 
Valmojado, donde un vehículo marca Seat 133, matrí
cula TO-5465-D, atropelló a un peatón, cuyo nombre 
no nos ha sido facilitado, y que resultó con heridas de 
pronóstico reservado.

A las ocho y media de la tarde del mismo día otro 
nuevo accidente se producía en nuestras carreteras, 
concretamente en el kilómetro 16,300 de la comarcal 
502, situado en el término de La Puebla de Montal- 
bán, donde un Land-Rover, matrícula M-3374-E, cho
có por alcance contra un camión marca Ebro, matrícu
la TO-6023-E, registrándose tres heridos leves.

Por último, en el kilómetro 4,100 de la carretera 
local 32, situado en Bargas, un vehículo marca Simca 
1200, matrícula BA-5131-E, chocó contra un Dyane-6, 
matrícula TO-4819-F. A consecuencia del accidente se 
produjeron cuatro heridos de carácter leve.

___Cuerva

Terminó la vendimia con 
un 20 por 100 más de cosecha
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

La recolección de la vendimia ha terminado, aunque aún se ven algu
nos vendimiadores por los majuelos. El tiempo ha acompañado para que 
la recolección se realice de una forma cómoda. El clima ha sido ideal, no 
se ha perdido ni un solo día por lluvias. No ha hecho ni excesivo frío 
—aunque por las mañanas y las noches ha refrescado algo— ni demasiado 
calor. Los labradores están satisfechos y contentos porque tal y como ha 
sido la cosecha podemos decir que será algo superior a la del año pasado. 
Según los cálculos efectuados, se espera que se recojan entre un 15 y un 
20 por 100 más que la temporada anterior. Por otra parte, al haber hecho 
buenos días y al encontrarse la uva en buen estado, la recolección se ha 
efectuado más rápida oue en un principio se esperaba. Este año les ha 
cundido a los vendimiadores. Según noticias recibidas de las dos coopera
tivas que absorben alrededor del 75 por 100 de la cosecha y dé algunas 
bodegas, se han cortado todos los días próximo a los dos millones de kilos 
de uva. Los sábados y los domingos es cuando más se ha incrementado 
da vendimia. La calidad de la uva es buena.

IMPORTANTE
PROPIETARIOS DE 

LAND-ROVER SANTANA

GRATIS
A partir de la semana del 18 al 22 de este 
mes de OCTUBRE un equipo de asistencia 
técnica de LAND-ROVER SANTANA, en los 
TALLERES OFICIALES JU. AN. SA. Carretera 
de MADRID-TOLEDO, kilómetro 63, Olías del 
Rey (Toledo). Teléfono 220, revisará gratuita
mente su vehículo LAND-ROVER SANTANA

Llámenos para concretar 
día y hora

Es una atención del CONCESIONARIO 
y LAND-ROVER SANTANA para todos 

sus clientes

ESPERAMOS SU VISITA

Recital poético 
de Rafael 
Fernández 
Pombo sobre 
Santa Teresa
CUERVA. Amadeo Galán

Cercana ya la clausura del IV 
Centenario de la Muerte de Santa 
Teresa, el poeta toledano Rafael 
Fernández Pombo ha ofrecido un 
recital poético sobre la Santa en la 
iglesia de las carmelitas de esta vi-

Fernando Pombo, ya este veran- 
no, abrió la III Semana Cultural 
con un caluroso canto poético a las 
pequeñas glorias de nuestro pue
blo, que para nosotros como tales 
son grandes. Fernández Pombo es 
un devoto de Santa Teresa. Lo te- 
resiano —para él— está tan arrai
gado en Castilla, en Toledo, que 
recorrer sus tierras es encontrarse 
continuamente con Santa Teresa.

El poeta comenzó recitando 
unos fragmentos de su «Retablo de 
carmelitas», que no es otra cosa si
no una semblanza de la beata Ma
ría de Jesús, a quien Santa Teresa 
llamaba cariñosamente su «Letra- 
dillo». En este retablo se alude 
también a San Juan de la Cruz en 
su peripecia nocturna por las calle
juelas toledanas, cuando escapó a 
la prisión, y a Toledo, que queda al 
fondo del paisaje lírico como testi
go de excepción.

Entre los numerosos premios 
que posee Fernández Pombo hay 
uno que le constituye en una auto
ridad sobre el tema teresiano: el 
premio Ciudad de Avila 1982, que 
tiene como tema «La mística de 
Santa Teresa». El poeta toledano 
afirma que de Santa Teresa habrá 
que conservar lo anecdótico: su bá
culo, su andar de acá para allá, su 
carro más o menos desvencijado, 
etc. Pero eso no deja de ser pura 
anécdota. «La esencia —dice él— 
de Santa Teresa hay que buscarla 
en su misticismo, cuando es capaz 
de exclamar: «Oh deleite mío, Se
ñor de todo lo criado y Dios mío. 
¿Hasta1 cuándo esperaré ver vues
tra presencia?»

Rafael Fernández Pombo siguió 
glosando el largo poema que cons
tituyó el premio Ciudad de Avila, y 
que, lo concibe «a modo de una sin
fonía incompleta», con un allegro, 
un andante y un adagio.

El recital terminó con un «sone
to de los pucheros» que es una au
téntica plegaria. Aplaudimos, reza
mos, lo pasamos bien y nos senti
mos un poco poetas. Pero sobre 
todo descubrimos entre nosotros, 
cercana y familiar, a la madre Te
resa, cuyo «viento» sigue aún so
plando en nuestras «plazas». Tere
sa de Jesús, empedernida andarie
ga, que cruzó aun esa noche por la 
iglesia del convento de las carmeli
tas de Cuerva, nos la hizo ver un 
poeta toledano con figura de San
cho y alma de caballero «andarie
go»: Rafael Fernández Pombo.

La apertura de la veda, 
retrasada veinte días

MORA. Angel Lumbreras dé Gracia
Desde hace no más de doce años está constituida en esta pobla

ción de Mora la Sociedad Local de Cazadores, que agrupa a gran 
número de aficionados al deporte de la caza. En la actualidad esta 
sociedad cuenta con 213 socios, de los cuales 160 son de escopeta 
y 53 lo son de galgos. La sociedad tiene arrendadas a la Cámara 
Local Agraria la cantidad de 11.077 hectáreas del término munici
pal de Mora por un período de cinco o seis años y prorrogadles 
siempre y cuando ambas partes estén de común acuerdo.

La gran mayoría de los cotos, 
con fecha 10 del mes en curso, 
han abierto la veda, pero no es 
ése el caso del coto de la sociedad 
de Mora, toda vez que permane
cerá cerrado hasta el día 31 del 
mes en curso.

Con objeto de saber los moti
vos de este retraso y conocer algo 
más sobre esta sociedad, YA de 
Toledo ha conversado con el se
cretario de la sociedad, José Ca
bezudo, el cual nos explicó que la 
decisión de la apertura y cierre 
de la veda, dentro de los períodos 
reglamentarios, es acordada por 
la junta directiva de la sociedad.

«Nuestra sociedad —nos conti
núa comentando el señor Cabe
zudo—, y aunque parezca un po
co contradictorio, se preocupa 
por la protección de los animales 
e intenta protegerlos al máximo... 
El hecho de retrasar estos veinte 
días, en primer lugar, da paso a 
que la hoja de la viña caiga y deje 
la misma al descubierto y al pro
pio tiempo la posibilidad de la 
llegada de las lluvias; con ello, a 
los animales se les facilita su de
fensa y, naturalmente, al cazador 
se le hace más difícil su captura.»

Nos dijo también que el otro 
punto, igualmente importante, es 
que en estas fechas en nuestros 
campos existen miles de personas 
que realizan las labores de reco
lección de la uva, y al efectuar 
disparos podrían producirse des
gracias personales.

Con el cierre de la veda ocurre 
una cosa similar; lo legislado es 
cerrar el primer domingo de fe
brero. La directiva de esta socie
dad tiene acordado adelantarlo al 
día 9 de enero para los socios de 
escopeta. El motivo principal 
consiste en evitar desgracias per

sonales, toda vez que en esas fe
chas dan comienzo los trabajos 
de recolección de la aceituna, y al 
igual que con la uva son miles dé 
personas las que permanecen es
parcidas en nuestro término, al 
mismo tiempo que el exterminio 
de animales es inferior.

Por lo que respecta a los caza
dores con galgos, se les permite 
continuar hasta el cierre, es decir, 
hasta el primer domingo de fe
brero.

Volviendo al régimen interno 
de la sociedad, preguntamos al 
señor Cabezudo acerca del im
porte de las cuotas a satisfacer 
anualmente por los socios, sobre 
cuyo tema nos hace saber que los 
socios de escopeta abonan 12.500 
pesetas cuando son residentes en 
Mora; ahora bien, cuando se tra
ta de socios procedentes de otros 
municipios, que lo son en número 
de 42, abonan la cantidad de 
25.000 pesetas. Por lo que respec
ta a los galgueros, la cuota es de 
5.000 pesetas.

La sociedad, en concepto de 
explotación de la caza, abona a la 
Cámara Agraria Local la canti
dad de 2.150.000 pesetas anuales.

Por otra parte, la sociedad cos
tea los servicios de un guarda do
tado de medios de locomoción, 
que a su vez colabora con la Cá
mara Agraria.

En síntesis, la sociedad, inclui
dos gastos de administración, 
realiza un desembolso anual de 
3.000.000 de pesetas aproximada
mente, que, naturalmente, se fi
nancian con las cuotas.

La perdiz, el conejo, la liebre 
serán punto de mira en nuestro 
término con el final del mes en 
curso.

467 altas en el parque 
automovilístico de la provincia

La Dirección Provincial de Tráfico de Toledo, a través de la Dirección 
General, ha dado a conocer los últimos datos del mes de junio pasado. En 
el boletín informativo se dan a conocer las últimas variaciones que se han 
producido en el parking automovilístico de la provincia.

Las matriculaciones totales generales de dicno mes han alcanzado la 
cifra de 467. La procedencia de dicha cantidad se reparte de la siguiente 
manera: 45 han sido de importación, 417 han sido nacionales, y los cinco 
restantes han sido por venta de organismos oficiales.

Este total de 467 nuevas altas se divide en cinco grupos, la relación 
particular por grupos supone que: 122 altas se deben a camiones, que 326 
se refieren a turismos, que 18 se dan por motocicletas y una sola alta a 
tractores industriales. No verificándose modificación alguna por cuanto 
se refiere a autobuses.

En la relación de turismos destaca sobremanera la marca Renault, que 
va a la cabeza, con una gran ventaja sobre la segunda, en registro de 
ventas, que es la Seat. Es importante destacar también la ventaja sustan
cial que saca la Renault en la venta de camiones.

Por otra parte, los permisos para conducir expedidos en la provincia 
toledana alcanza la cifra de 456; divididos por clases llegamos a que se 
han otorgado 390 de la B (turismos), 26 de la C (automóviles destinados 
ál transporte de mercancías), 25 de la A-2 (motocicletas con o sin sidecar)» 
y ya con menor reflejo seis de la A-l, cinco de la D y 4 de la clase E.

El último número de matrícula concedido por la Jefatura Provincial de 
Tráfico de Toledo, con fecha de 30 de junio, fue el 7636-G; dicho número 
de matrícula está en una posición intermedia en relación a las demás 
provincias del país.

Ya, por último, según la misma Dirección General, en el mes de agosto 
el número de accidentes fue de 96; 20 sólo tuvieron daños materiales, 
hubo 135 heridos, y 9 accidentes fueron mortales, con 13 víctimas en 
total. Durante el mes de septiembre el número de accidentes descendiq 
a 88,' cinco de los cuales fueron mortales. Se produjeron 28 muertes, y los 
heridos fueron 171, datos ambos que son muy superiores a los del mes. 
anterior, a pesar del menor número de accidentes producidos.

Para examinar temas sectoriales de actualidad

Mesas redondas de UCD 
en su sede electoral

Unión de Centro Democrático, aparte de los actos políticos que esta 
celebrando por las localidades de toda la provincia, ha organizado una 
serie de mesas redondas para examinar detenidamente aspectos concretos 
de gran incidencia sobre el electorado. Estos encuentros, que se vienen 
celebrando en la sede electoral del partido, situada en el Corral de la 
Campana, número 3, han estado dedicados por el momento a asuntos 
como la feria de artesanía, reunión con los ATS, auxiliares de clínica y 
asistentes sociales; reunión con las asociaciones juveniles y con amas de 
casa.’ jy
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A LAS 19,30: 7
• Museo de Santa Cruz.— Conferen
cia: «Los cardenales Tavera y Martí-

* nez Silicio», por Luis Suárez* Fer
nández, catearáticb de la Universi
dad Autónoma.

A LAS 20:
• Salón de actos de la Caja Provin
cial de Ahorros (palacio de Benaca
zón).— Curso sobre «Relajación y 
control mental», por el profesor Víc
tor Espinosa. Conferencia de intro
ducción.

Exposiciones
• Galería Tolmo (Santa Isabel, 
14).— Exposición conmorativa del

____________ __ Toledo.
15 de octubre de 1351: El rey 

don Pedro confirma los privi
legios sobre el traslado de los 
restos de Wamba a Toledo.
Lo confirmó en las cortes de 

Valladolid y vuelve a repetir có
mo Fernando el Santo y Alfon
so el Sabio vieron en Pampliega 
los restos mortales del famoso 
rey visigodo y quisieron traerlos 
a Toledo. •

Pero el acontecimiento se 
queda en. el misterio. El histo
riador Francisco de Pisa escribe 
que «fue traído el cuerpo del 
ínclito rey Wamba a Toledo y 
quedó depositado en la iglesia 
de Santa Leocadia, junto al Al
cázar, donde al presente está».

El padre Juan de Mariana

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social 22 55 00.

décimo aniversario de la fundación 
Tolmo. Horario: de 12 a 14 y de 18 
a 21 horas. Lunes, cerrado.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Oleos de Cid Rodrigo. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20; 
festivos, de 12 a 14 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de Angel González Parra. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Sala de exposiciones de la Cámara 
de Comercio de Toledo.— Exposi
ción de artistas contemporáneos: 
Cases, Santillana, Silvas, Higueras, 
Bachetti, Guerrero Malagón, Fer
nando de Rojas, Rodríguez-Andra- 
de, Onuma y Morera Garrido.

ayer______________
afirma que en 1575 Felipe II hi
zo abrir la sepultura de Wamba 
en Toledo.

El investigador toledano Ro
drigo Amador de los Ríos, en su 
obra «La leyenda de las sepul
turas», publicada en 1908, ase
gura que este traslado ni está 
demostrado ni es demostrable.

Aporta este historiador que 
el cardenal Lorenzana, al reedi
ficar parte del Alcázar, mandó 
grabar un epitafio diciendo 
«aquí yace el rey Wamba, cuyos 
restos mandó traer a Toledo Al
fonso el Sabio».

Así se fue con virtiendo en 
misterio este privilegio del rey 
Pedro I de Castilla.

Clemente FALENCIA

Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De

22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51. .
Oxígeno medicinal: 22 87 04.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.

Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de ios Reyes- 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.___ _

—Casa Museo de El Greco - 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 

115 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
i Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
ky de 15,30 a 18,30.

__^Nacimientos,

Nacimientos: María del Carmen, 
hija de Angel Requena y Emilia 
Manzanero; María Dolores, hija de 
Emilio García-Miguel y Francisca 
Gutiérrez; Alfredo, hijo de Angel 
Morales y Carmen González; Cristi
na del Pilar, hija de Andrés Justino 
Redondo y María del Carmen Ló
pez; Nieves, hija de Francisco Gar
cía y María del Pilar López; Sagra
rio, hija de Félix Ballesteros y Pilar 
Rodríguez; Raúl, hijo de Antonio 
Ortega y Luisa García; José, hijo de 
Marcelino José y María Dolores 
Vargas; María del Pilar, hija de Ba
silio Cedenilla y María Juana Ro
mero; Gloria Patricia, hija de Fran
cisco y María Gloria Antonia Sastre; 
Marcos, hijo de Bernardo Raboso e 
Hipólita Pérez; Fernando, hijo de 
Fernando Salinero y María del Sa
grario Gómez; Antonio, hijo de Ale
jandro Domingo Corral y Rosa Ma
ría Martín; Daniel, hijo de Francisco 
José y Martina Martín.

Farmacias ___
TOLEDO

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).
TALAVERA

María Josefa Gutiérrez Fernán-' 
dez de la F.— Plaza Poeta Jiménez 
Castro, 1 (hasta las diez).

María Eloísa Caro Hernández.— ’ 
Cañada de Alfares, 35 (toda la no
che).

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: «Duelo a 
muerte de Kung-Fu». Para todos los 
públicos.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 6, 8,15 
y 10,15: «A contratiempo», de Oscar 
Ladoire. Mayores 18 años.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— Cerrado por 
descanso del personal.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
«Con las bragas por los suelos», de 
Franz Marischka. Mayores 18 años.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 19,4 gra

dos a las 15,50 horas; mínima, 7,4 
grados a las 7,50; a las 13 horas, 16 
grados. Humedad relativa del aire, 
50 por 100. Presión atmosférica: 
718,8 milímetros.

El día transcurrió con nubosidad 
escasa y viento de componente oes-

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,25 horas; se pone a las 
18,37. Duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna sale a las 5,30; se 
pone a las 18,43. Fase lunar; cuarto 
menguante.

j-Cupón pro ciegos—.
Número premiado ayer

695

Horarios 
de autobuses 

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15,14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables),
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

,17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,‘50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

de Toledo

Delegado y redactor-jefe 
Enrique Monsalve

En funciones por ausencia 
del titular

Miguel Angel Mellado 
Redacción y administración: 

Calle Armas, 6 
teléfonos 211150, 58, 62 

En Talavera:
Redacción, calle Sol, 25, 

teléfono 806216. 
Administración, teléf. 801887

El C. F. Almaguer, 
con los problemas 
de siempre

Lo normal es que a estas alturas ya nos hubiésemos incorporado 
en las tareas, futbolísticamente hablando, pero la vendimia princi
palmente, y unas razones particulares no lo han hecho posible. Por 
ello comunicamos desde este rincón informativo que será la penúlti
ma semana de mes cuando volvamos a estar presentes semanal
mente con las crónicas y trayectoria delC. F. Almaguer.

«deportes toledo__
Transferencias a la Junta de Comunidades en materia de deportes y juventud

Cuatrocientos millones, coste de los servicios 
traspasados a la Junta Castellano-Manchega
Las transferencias hacen especial mención al ámbito juvenil y al des

arrollo cultural

Como siempre, el club anda 
a ramal y media manta, y me
nos mal que el entusiasta Pe
dro Durán, presidente, sigue en 
su puesto. Desgraciadamente, 
no hay más cera que la que ar
de... Haciendo un poco ae his
toria hasta instalarnos en el 
presente, habría que decir que 
el Almaguer pertenece desde 
hace ocho años a la Federación 
Castellana de Fútbol. Siempre 
ha militado en la Tercera Re
gional, bien en la preferente o 
bien en la ordinaria, como será 
esta temporada. En la campaña 
78-79 el club ascendió a Según-’ 
da Regional. Este año se quiere 
ascender a preferente, pero 
mucho nos tememos que sólo 
sean deseos, ya que ustedes me 
dirán si un equipo se puede 
mantener y ascender con un 
presupuesto exiguo. Cincuenta 
socios el pasado años hablan 
por sí solos de la escasa partici
pación y respaldo del corraleño 
en su equipo.

Según nos manifestaba el 
presidente, el presupuesto del 
año se acerca al millón de pese
tas. Si les decimos que ha habi
do ocasiones en las que se ha 
logrado una taquilla de mil pe
setas, naturalmente el lector se 
preguntará: ¿de dónde logra 
mantenerse y obtener el dine
ro? La respuesta hay que en
contrarla en las rifas, loterías y 
otras ayudas. Pero no piensen 
en las de organismos, ya que el 
Ayuntamiento local les dio el 
año pasado la astronómica can

tidad de 30.000 pesetas. Según 
parece, y de manera oficiosa, 
para esta temporada les han 
prometido 300.000 pesetas. Ac
tualmente el equipo cuenta con 
dos secciones: una, juvenil, con 
25 fichas, y otra, aficionados, 
de 20 fichas, todos ellos de la 
localidad.

La plantilla de los grandes la 
componen los siguientes juga
dores: Ensebio Tello, Angel 
Arellano, José Mancheño, An
gel Lominchar, Jesús Molero, 
Gregorio Lozano, Jesús Martí
nez, Miguel Angel Reas, Pablo 
Perea, Jesús Manuel Francia, 
José Luis Lominchar, Isidoro 
Díaz, José Pámpanas, Vicente 
Tello, Joaquín Pedroche, Ra
miro Rojo, Jesús Manuel Loza
no, Manuel Vicente Durán y 
aún falta por renovar ficha al
gún jugador.

Como decíamos al comienzo, 
la vendimia ha sido la causa de 
que varios partidos se hayan 
aplazado y otros se hayan juga
do fuera del casa. Puede decir
se, por tanto,’que la presenta
ción oficial del club será el 31 
de octubre. Para esa fecha será 
deseable que el aficionado co
rraleño respondiese y saliera de 
la modorra que le caracteriza. 
Sin él, el ascenso y el progreso 
es imposible. ¿Es posible que 
una población de 7.000 habi
tantes sea tan carca, deportiva
mente hablando?

Carlos MARTIN FUERTES

El pasado 4 de octubre entró en 
vigor el real decreto de transferen
cias a la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en materia de 
deporte, juventud y desarrollo so
cio-cultural, con su publicación en 
el «Boletín Oficial del Estado».

El real decreto de transferencias 
hace referencia a la asistencia so
cial y promoción socio-cultural, 
con especial mención al ámbito ju
venil y el desarrollo socio-cultural.

En materia de deportes, la Ad
ministración del Estado cede la 
coordinación de las administracio
nes locales en la promoción de la 
cultura física y el deporte, la tutela 
y promoción de las asociaciones 
deportivas de ámbito que no exce
da del propio ente preautonómico, 
sin perjuicio de laidendependencia 
de federaciones y otras asociacio
nes deportivas.

En cuanto a instalaciones depor
tivas, se transfiere la elaboración y 
ejecución de los planes de carácter 
territorial de construcción, de ins
talaciones deportivas públicas.

También se hace mención a las 
siguientes transferencias: Educa
ción física y deporte escolar, que el 
ente debe potenciar y promover 
competiciones escolares, gestio
nando la concesión de ayudas para 
crear y mantener equipos, la pro
moción del deporte de tiempo li
bre, la tutela, gestión y dirección 
de centros de iniciación técnico-de
portiva.

Se transfieren también las casas 
de la jueventud, clubs juveniles, 
oficinas de información juvenil y el 
Centro de Medicina Deportiva de 
Toledo, que la Junta de Comuni
dades debe tutelar, vigilar, seguir y 
mejorar las condiciones físicas de 
los deportistas.

Una serie de funciones se com
parten con el Estado, como son el 

intercambio de información de las 
actividades que se contemplan en 
el acuerdo, la comunicación cultu
ral, la aprobación de estatutos de 
asociaciones deportivas (su apro
bación competerá al Consejo Supe
rior de Deportes, y la tramitación 
de aquéllos, a la Junta). Asimismo 
habrá colaboración entre estas dos

LEGALIZACIONES, ES
TUDIOS Y GESTIONES 
DE FINCAS URBANAS 

Y RUSTICAS

LEGUR
SOCIEDAD ANONIMA

Apartado 374. TOLEDO
i .........„ ......—.....

LABORES

DE

LAGARTERA 

Ramón y Cajal, 10. Teléfono (925) 43 08 43. LAGARTERA (Toledo)

entidades en materia de instalacio
nes deportivas.

El Estado cede otros bienes, de
rechos y obligaciones, como el per
sonal adscrito a los servicios Que se 
traspasan. El coste total de los ser-, 
vicios traspasados se eleva, según 
valoración provisional, a 
401.000.888 pesetas.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tel. 22 33 68. TOLEDO

STAND 81

Pepita Alia 
de García

Proveedor de S. A. R. el 
Príncipe Bernardo de los 

Países Bajos
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h Los viernes, atletismo

Las categorías, una a una

Las infantiles femeninas 
rivalidad y calidad

Galería de atletas jóvenes

Alfonso Martín Alonso: 
Posibilidades y constancia 
Este año puede ser el suyo

CUADRO DE LA TEMPORADA 1981-82

Atleta 1 2 3 4 5 6 7 8 9* Clubs

Isabel de Torres................................. ............. 3 _ 1 _ 2 1 2 _ — UD. Torrijeña
Gregoria Solano.................................. — — 6 1 1 — 3 — — CAM-Nieto
Julia Lobato Gil................................. ............. 7 — 8 — — 2 5 — 4 UD. Torrijeña
Ana María Serrano Román................ .... — — 9 2 3 —- 4 — 2 CAM-Nieto
Rosario Purificación.......................... ............. 14 — 10 3 4 7 1 1 1 Joma-Evang.
Rufina Moraleda................................ ..... — — — — — — — 10 5 Joma-Evang.
Nuria López-Rosado.......................... ............. 15 — 13 9 7 — 6 4 3 Joma-Evang.
Ana Isabel Redondo.......................... ............. 8 — 11 — 6 4 7 7 10 CAT-Jucund.
María Carmen Fernández.................. ............. 4 — 23 — 14 — 10 — 8 CAT-Jucund.
María Isabel Duro.............................. — — 22 7 10 — 12 — — CAM-Nieto
María Victoria Bautista..................... .. — — — — — 6 16 — — UD. Torrijeña
María Asunción Díaz.......................... ............. 26 — 12 12 11 5 14 8 17 CAT-Jucund.
Olga Puñal.......................................... ............. 13 — 16 — 12 — — — — Bargas
Manuela Pérez................................... ............. 21 — 25 11 — 11 9 — 7 Joma-Evang.
Sonia Ibáñez....................................... ............. 37 5 — — 21 — 8 5 — CAT-Jucund.
Ana María Yubero............................. ............. 19 — 18 — 20 9 18 20 — Bargas
María Jimena Romero........................ .... — — 26 18 15 — — 15 13 Joma-Evang.
Mercedes Constanza.......................... — — 24 — 9 10 20 25 — Cárcavas
Sonia Pérez........................................ ............. 23 1 14 6 5 3 — — — Cárcavas
Soledad Morales................................. — 20 — 17 — 26 — — Joma-Evang.

* 1, Trofeo CAT; 2, Cárcavas; 3, Sonseca; 4, Quintanar; 5, Provincial; 6, Fuensalida; 7, Torrijos; 8, C. Toledo; 9, Yébenes.

Alfonso Martin Alonso

La temporada pasada, un grupo 
de calidad

Matemáticamente hablando, la 
temporada pasada la categoría in
fantil femenina presentó una igual
dad importante entre los diversos 
clubs de la provincia, particular
mente entre U. D. Torrijeña, CAM, 
CAT y Joma-Evangelista, ya que 
todos ellos contaron en los prime
ros lugares con atletas de calidad 
en número muy aproximado, aun
que el que se impuso en el Cam
peonato Provincial de Clubs fue el 
CAM-Nieto manchego, por lo que 
recibía un único y merecido premio 
a sus esfuerzos por el atletismo.

Hubo en la categoría un grupo 
de seis atletas que destacaron so
bre las demas, aunque algunas, co
mo la carcaveña Sonia Pérez, se vio 
afectada por una lesión y se vino 
abajo al final de la temporada, 
mientras que otras, como la yebe- 
nera Rosario Purificación, comen
zó bastante indecisa y llegó a con
vertirse en la protagonista de la 
categoría, demostrando, fuera de la 
fría estadística de los números y 
ateniéndonos a la lógica, que era la 
mejor de la categoría, afirmado por 
el triunfo en las tres últimas prue
bas celebradas. Pero no sólo ellas 
son las protagonistas, también hay 
otras como lá borujonera Isabel de 
Torres, a la que quizá le falte ma
yor dedicación, pero que las pocas 

—A paso lento----------
H La asamblea de la Federación
Provincial de Atletismo

Definitivamente, después de muchas du
das, la Asamblea de la Federación Provincial 
de Atletismo se celebrará el sábado día 23 de 
octubre, a las once.horas, en el salón de actos 
de la Delegación Provincial de Deportes. La 
citada asamblea se presenta importante, dado 
que no solamente marcará el calendario de 
cross para la temporada 82-83, sino que habrá 
que estudiar lo realizable en pista cubierta 
durante la temporada de invierno, así como ía 
planificación de la temporada al aire libre, 
que este año, con la nueva pista, adquiere 
mayor relevancia.

• Otro punto importante será el reajuste del 
reducido presupuesto con que cuenta la Fede
ración Provincial en las diferentes prácticas 
posibles a consignar, para que no se dé el 
caso, ocurrido en esta temporada, de que no 
se sabía qué cantidad asignar a cada deporte 
con los consabidos problemas para la tesore
ría y los directamente afectados.

En lo referente a la temporada de cross, 
como ya se dijo en la asamblea' del pasado 
año, solamente tres localidades han mandado 
su propuesta para la inclusión en el calenda
rio provincial. Esas entidades no son otras 
que el Club Atletismo Toledo (el día 21 de 
noviembre), el Club Deportivo Evangelista 
(25 de diciembre) y la Asociación Deportiva 
Calasanz (30 de enero). De no recibirse nin
guna más, aunque los solicitantes deberán 
tener en cuenta que el 6 de febrero estará 
destinado al Campeonato Provincial escolar, 
el calendario definitivo se determinará en la

veces en que actuó, fuera prueba 
nacional o no, nunca obtuvo un 
puesto más bajo que el tercero, lo 
que dice bastante de su calidad, al 
igual que le ocurre a la corraleña 
Gregoria Solano, que con mayor 
cuidado en su preparación hubiera 
llegado más alto que lo ha hecho. 
La torrijeña Julia Lobato y la man- 
chega Ana María Serrano han esta
do siempre en los primeros lugares, 
en las carreras en que lo hicieron, 
ya que fueron bastante inconscien
tes en su participación, aunque en 
el caso de la quéreña existe la justi
ficación de lo problemático que le 
resultan los desplazamientos a su 
club, muy alejados geográficamen
te. Detrás, un elevado número de 
atletas con grandes condiciones, al
gunas de las cuales ya son vetera
nas (Ana Isabel Redondo del Mo
ral, María López-Rosado, María 
Asunción Díaz, Manuela Pérez, 
etc.), mientras que otras son una 
agradable novedad (María Carmen 
Fernández, Isabel Duro, Sonia Ibá- 
ñez, Jimena Romero, etc.) y que 
hacen presagiar que quizá en esta 
temporada alcancen su nivel más 
adecuado, pese a que, en la mayo
ría de los casos, serán nuevas en la 
categoría superior, la cadete.

Pero importante es poder tener 
un número elevado de atletas, so
bre todo femeninas, para poder 
contar con un buen equipo cuando 
suban de categorías, ya que es bas
tante difícil, particularmente para 

mencionada Asamblea. También se tiene pre- 
. visto, dado el volumen de trabajo que la Fe

deración de Atletismo está adquiriendo, crear 
secciones nuevas dentro del organigrama de 
la mencionada Federación, buscando el re
partir y concretar perfectamente las diferen
tes misiones de cada uno y que el resultado 
final sea aún más brillante que el alcanzado 
hasta la fecha. Todo está en función de que 
por la actividad actual pocas cosas se pueden 
quedar a la improvisación y se hace necesario 
una repartición de trabajo.
■ La importancia de los anónimos

’ Cuando, el pasado domingo se celebró la 
inauguración de la pista de atletismo, la Fe
deración Provincial y, en particular, el Comi
té Provincial de Jueces pudo apreciar que, 
para organizaciones de la importancia de las 
realizadas, las necesidades de personal serán 
cada vez mayores, por lo que las realizadas 
hasta ahora serán un reducido ejemplo de lo 
que aún queda por hacer, siendo necesarios 
esfuerzos y personas en una mayor cantidad. 
Durante la celebración inaugural, un persona
je, un atleta por más señas, se distinguió en 
una labor sorda y abnegada: la de enlace en
tre los diferentes lugares en donde se estaban 
celebrando pruebas, que fue resaltada por los 
jueces controladores de las mismas. El chaval 
Germán Alberto Pérez Escudero, que podía, y 
para ello tenía tantos derechos como el que 
más, haber participado en la inauguración, 
prefirió cooperar de una manera mas anóni
ma, pero quizá más eficaz, cooperando con los 
organizadores. Sería conveniente que dirigen
tes y atletas se concienciaran de que no sola
mente en la manera en que hasta ahora se

las féminas, poder mantener a to
das en el mundillo atlético cuando 
se van haciendo mayores y otros 
problemas ocupan su vida.

Esta temporada habrá 
protagonistas de la pasada.

La temporada que ahora co
mienza contará, en esta categoría, 
con protagonistas que ya lo fueron, 
en mayor o menor medida, en la 
pasada. Cuando se coiñience a co
rrer por los diversos campos tole
danos, los nombres de María Asun
ción Díaz, Manuela Pérez, Marta 
Biencinto, María Antonia Serrano 
y Ana María Yubero volverán a ser 
tradicionales en los primeros luga
res del podio, pero a ellos se suma
rán otros que destacaron en la ca
tegoría alevín, como es el caso de la 
sonsecana Raquel Valentín, de la 
fuensalideña Julia Herrera y de las 
sonsecanas, igualmente, María 
Carmen Sánchez, Alicia Valentín, 
etc. La lucha será importante, pero 
deportiva, y de nuevo la categoría 
alevín se convertirá en la más com
petida y numerosa en su participa
ción. Eso es lo importante, que ha
ya deportiva rivalidad, de la cual 
saldrá una buena calidad en las 
atletas participantes, y si hubiera 
sorpresas, más difícil en estas cate
gorías donde los atletas han estado 
ya dos años corriendo, pero que 
puede llegar a producirse.

Ficha técnica » _
BIOGRAFIA

Nombre: Alfonso Martín Alonso. 
Nació: 14-1-70 en Toledo.
Estudios: Séptimo de EGB. 
Colegio: Hermanos Maristas.
Entrenador: Julio Rey.
Tiempo de actividad: Tres años.
Club: Club Atletismo Toledo.
Domicilio: Toledo.
Categoría: Infantil primer año.

Palmares

ALEVIN 
1980-81

Julio Rey ............................... 1
F. Armas ............................... 17
Sonseca .................................. 4
CAT ...................................... 8
Villaseca ................................ 3
Prov. Clubs ........................... 30
Los Yébenes ......................... 11
Mocejón ................................. 6
Yuncos ................................... 5
Prov. Individual ................... 5

INFANTIL 
1981-82

CAT ...................................... 14
Carranque ............................. 4
Sonseca ................  18
Prov. Clubs ........................... 7
Fuensalida ............................. 15
Prov. Individual ................... 26
Ciudad Toledo ..................... 16
Quintanar .............. ;.............. 29'
Los Yébenes ......................... 5

En nuestra galería de atletas jó
venes entra un protagonista que
hasta ahora no ha entrado en la 

hace se puede cooperar con el atletismo. 
También con esa colaboración abnegada se 
coopera, y mucho.

■ Crece el número de participantes en el 
Plan de Promoción del Atletismo

Cada vez son más numerosos los partici
pantes en el Plan de Promoción del Atletis
mo, patrocinado por la Diputación Provin
cial. En la actualidad son más de quinientos 
los chavales que se han inscrito para partici
par, lo que ha obligado a los técnicos encarga
dos el retrasar la iniciación y plantearse cómo 
enfocar el plan, dada la masiva asistencia 
hasta ahora registrada. Lo que verdadera
mente es triste es que algunos colegios no 
demuestren el más mínimo interés por parti
cipar en el mencionado plan, teniendo que ser 
los propios alumnos personalmente los que 
tengan que inscribirse en la Federación Pro

. vincial, lo que demuestra un interés encomia- 
ble por parte de ellos. Con seguridad, aunque 
no es definitivo, se tendrá que realizar'esta 
actitud para determinar qué solicitantes son 
adecuados para las diversas especialidades, 
{>ero se espera tenerlos que realizar para se- 
eccionar la gran masa que han enviado hasta 

ahora los colegios.
Lo que más sorprende es el que, pese a ser 

gratuito hasta los desplazamientos, unos cole
gios se hayan volcado tanto y otros no hayan 
dado ni respuesta, particularmente los insti
tutos y centros de formación profesional, que 
son los que acogen a los alumnos en edades 
cadetes y juvenil, y que en la mayoría de los 
casos la educación física está regentada por 
profesores titulados.

aureola de los triunfos, ya que sola
mente ha vencido en una prueba: 
el pasado año, en la organizada por 
su entrenador ahora, Julio Rey. 
Pero este atleta tiene una cualidad: 
la de siempre estar ahí. A lo largo 
de sus tres años de actividad no ha 
desmayado en su empeño, y hoy en 
día afronta la nueva temporada 
—en la que nuevamente será in
fantil— con grandes esperanzas de 
realizar puestos más brillantes de 
los logrados hasta ahora.

—Alfonso, ¿cuándo entrenas, 
porque estarás muy ocupado con 
tus estudios?

—Generalmente lo hago por la 
noche, cuando he terminado mi ac
tividad escolar y cuando puede ha
cerlo mi entrenador, Julio Rey.

—Pero, Alfonso, ¿las horas dedi
cadas al entrenamiento no afectan 
a tu rendimiento en los estudios?

—Muy al contrario; desde que 
llevo practicando el atletismo, mis 
notas son mejores, ya que siempre 
viene bien un cambio de actividad.

Sorprendente la afirmación de 
este joven atleta, que, al contrario 
que lo pensado por muchos padres, 
por lo cual se pierden muchos futu
ros campeones, el cambiar de acti
vidad le es muy provechoso. Con
venía que muchos tomaran nota de 
estas afirmaciones y sopesaran los 
pros y los contras de sus determi
naciones antes de tomarías.

—Entrenas con Julio Rey, el au
todidacta entrenador del barrio de 
Palomarejos. ¿Siempre ha sido él 
tu entrenador?
"—No; al comenzar lo fue Rosi- 

que, pero como Julio Rey vivía en 
el barrio, hace dos años que entre
no con él.

—¿Cómo comenzaste en el atle
tismo y por qué lo haces?

—Comencé en una carrera po
pular, como muchos de mis rivales 
deportivos. Corrí la popular de 
Azucaica, y aunque no hice buen 
puesto, llegué, y desde entonces 
tengo el gusanillo y no lo he deja
do. A la pregunta de por qué lo 
hago, pues quizá por pasatiempo y 
porque tengo muchos amigos. To
dos los que corremos, aun rivales 
en las carreras, somos luego exce
lentes amigos, y eso me gusta.

Así piensa Alfonso Martín Alon
so, un chaval aún por hacer, pero 
que no busca en el deporte sola
mente los triunfos, sino también el 
hacer amigos. Este año, que será de 
los mayores en su categoría, podrá 
alcanzar, con gran seguridad, re
sultados más brillantes que el año 
pasado, en el que ya estuvo arriba, 
prueba de lo cual es el cuarto pues
to en Carranque, el séptimo en el 
Provincial de Clubs y el quinto en 
Los Yébenes, y eso que en su cate
goría, la infantil, existen una plé
yade de atletas muy importantes, y 
aue en algunas pruebas, como la 

el CAT, Sonseca, Quintanar, etc.» 
ha tenido que enfrentarse a atletas» 
los mejores, de otras provincias, 
particularmente los madrileños.

Tiene lo necesario para que los 
triunfos vayan llegando. Unas ex
celentes condiciones, ilusión y de
dicación en los entrenamientos y 
un ambiente familiar propicio 
—¡cuántas veces le ha desplazado 
su propio padre, que siempre está 
presente en todas las pruebas en 
que participa!—. indispensable pa
ra llegar a ser alguien importante.
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Toledo
Fn los últimos días

Ligero aumento 
de los casos 
de gripe

Durante los últimos días han au
mentado en nuestra ciudad los ca
sos de gripe. Esta mayor incidencia 
se viene repitiendo desde hace 
unos quince días aproximadamen
te, según nos manifestaba el direc
tor provincial de Salud, Félix Mu
ñoz. Concretamente, nos manifestó 
que los primeros indicios del au
mento se produjeron en la última 
semana de septiembre, aunque en 
la comprendida entre el 4 y el 10 
de octubre el aumento de casos fue 
más numerosos.

Sobre las causas de este brote de 
gripe, nos manifestó que esta en
fermedad está perfectamente alia
da a las circunstancias meteoroló
gicas, por lo que siempre hace su 
aparición en el otoño, debido a los 
cambios de temperatura. Igual
mente, nos manifestó que esta cir
cunstancia es lógica, debido a que 
los virus que produce esta enfer
medad se desarrollan mejor en las 
cohdiciones meteorológicas de es
tos días.

Una de las características de es
ta enfermedad es que cada año 
presenta un aspecto diferente; res
pecto a la que en estos momentos 
están padeciendo los toledanos, el 
señor Muñoz nos manifestaba que 
es una gripe con unas característi
cas muy similares a las de años 
pasados y, por lo tanto, está afec
tando a todas las personas por 
igual, añadiendo que, lógicamente, 
las personas que están más expues
tas a la enfermedad son las que 
tienen problemas circulatorios o 
respiratorios, así como las personas 
mayores, «siendo para estos casos 
cuando están recomendadas las va
cunas».

Sobre este tema y debido a unas 
recientes informaciones efectuadas 
en Televisión Española sobre la 
conveniencia de su uso, el señor 
Muñoz nos decía que, efectivamen
te, su uso es muy recomendado, 
sobre todo en los casos anterior
mente citados, aunque nos dijo: 
«Sin embargo, creo que para los 
jóvenes no es necesario llegar a es
tos extremos, sobre todo si se está 
bien de salud, pues con un par de 
días en la cama se soluciona el pro
blema.»

Finalmente, nos añadió que so
bre la vacunación antigripal, su di
rección provincial no tenía ningu
na competencia, ya que no se tra
taba de un tipo de vacunas obliga
torias, pero que nos podía asegurar 
que en nuestra ciudad existía 
cantidad suficiente de vacuna para 
hacer frente a las peticiones que se 
pudiesen formular. Añadiendo a 
continuación: «Este tipo de vacu
nas es de libre elección, por lo que 
al no estar mediatizada, nosotros 
no corremos con sus gastos, y éstos 
son por cuenta de cada uno de los 
toledanos que se quieran vacunar 
contra la gripe.»

£h Ciudad Real, sede del rectorado, ayer por la tarde

Constituida la comisión gestora 
de la Universidad regional

que son muchos y muy importantes los aconteci
mientos regionales que se están viviendo en los 
últimos tiempos, expresó que «es necesario articular 
con decisión una descentralización universitaria 
que facilite el acceso a la cultura a los habitantes de 
las regiones más desequilibradas. La tarea de la 
comisión gestora que se va a constituir es la de 
comenzar a caminar con decisión, iniciando los trá
mites necesarios para el desarrollo de las activida
des de la Universidad».

Se refirió más adelante a las críticas sufridas 
contra la ley de creación de la Universidad, «que 
generalmente se apoyaban más en intereses localis
tas y provincianos que en la defensa de los verdade
ros intereses de Castilla-La Mancha, para señalar 
que en la nueva Universidad quedarán integrados 
los colegios universitarios y las escuelas universita
rias actualmente existentes en las provincias de la 
región, al tiempo que respetará la libertad de quie
nes prefieren realizar sus estudios en otras universi
dades.

Para ayer por la tarde estaba prevista la constitu
ción formal de la comisión gestora de la Universi
dad de Castilla-La Mancha en Ciudad Real, acto 
3ue estuvo presidido por Gonzalo Payo, presidente 

e la Junta Autonómica. También se contaba con la 
presencia del ministro de Educación y Ciencia, Fe
derico Mayor Zaragoza. El señor Payo pronunció un 
corto discurso, en el que se congratuló de dicha 
constitución.

Se procedió, además, a la elección del presidente 
de la comisión gestora y se inauguró el colegio uni
versitario de Ciudad Real, que albergará la sede del 
rectorado de la Universidad de Castilla-La Mancha. 
El presidente de la Junta Autonómica expuso que 
«no puede condenarse a la región castellano-man- 
chega a ser la eterna región pobre, que al tiempo 
que contribuye con sus jóvenes estudiantes a la 
hipertrofia de las universidades madrileñas hacién
dolas llegar así al colapso de su funcionamiento se 
desertiza intelectualmente, quedando imposibilita
da por la ausencia de titulados y profesionales para 
su desarrollo como región autónoma». Tras exponer

Pablo Ballesteros, damasquinador:

«La Administración debería financiar 
el aprendizaje de los jóvenes en este arte»

Una de las artesanías más carac
terísticas de nuestra provincia es, 
sin duda alguna, el damasquino. 
Muchas personas de nuestra ciu
dad recordarán el característico 
«tintineo» de los artesanos que ha
ce algunos años se oía por todas las 
calles toledanas. En la Feria de Ar
tesanía existe una buena muestra 
de ellos, concretamente en el 
«stand» número 47 se encuentran 
expuestas las obras de arte de Ru
fino García y Pablo Ballesteros. 
Con este últirho hemos mantenido 
la siguiente entrevista:

-^-Señor Ballesteros, ¿qué le pa
rece este año la Feria de Artesa
nía?

—Desde el punto de vista estéti
co considero que está montada me
jor que otros años, los puestos son 
agradables y nosotros noe encon
tramos muy bien. Por otra parte 
me parece muy bien que este año 
se haya restringido el número de 
expositores y nos quedemos sola
mente los artesanos puros. Por 
ejemplo, los empresarios del mue
ble tienen su propia feria, mientras 
que nosotros solamente tenemos 
esta oportunidad de demostrar 
nuestro arte; por ese motivo consi
dero que la medida es acertada.

—El mundo del damasquino ha 
sufrido una gran transformación al 
introducir en el mismo máquinas 
reproductoras. ¿Cuál es su opinión 
al respecto?

—Al principio los artesanos pu
ros nos asustadnos bastante con es
ta innovación; sin embargo, los que 
seguimos trabajando a mano he
mos ido avanzando en nuestro tra
bajo hasta conseguir mejores pie
zas, claro que al no introducir las 
máquinas, pues tenemos unos pre
cios más altos, pero que son los 
justos. Por otra parte, si no hubiese 

sido por las máquinas, muchos 
compañeros no hubieran podido 
hacer frente a la gran cantidad de 
pedidos que se están realizando en 
estos años, ya que el damasquino 
va en alza.

—¿Se está continuando esta la
bor artesana por los jóvenes?

—Hace unos años en esta arte
sanía hubo una gran crisis y mu
chos artesanos dejaron los talleres, 
con este hecho la gente joven se 
alejó para buscar mejores puestos 
de trabajo. Sin embargo, antigua
mente para ser aprendiz se llegaba 

Petición del ministerio fiscal

Dos años de prisión por abusar 
deshonestamente 
de una mujer bajo amenazas

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio celebrado ayer en la 
Audiencia Provincial de Toledo dos años de prisión menor para Felipe 
Palomares Fernández, como presunto autor de un delito de abusos desho
nestos en la persona de Angela Fuentes Rodríguez. Por su parte, la 
defensa solicitó que la pena fuera rebajada a dos meses de arresto mayor.

Los hechos, según se expusieron durante la vista oral, sucedieron en la 
localidad de Talavera de la Reina, donde Angela Fuentes, casada, de 
treinta y siete años de edad, trabajaba en una discoteca. Fue al concluir 
su jornada laboral, hacia las cuatro de la mañana, cuando el procesado, 
Felipe Palomares, de veintidós años, la siguió hasta su domicilio y una vez 
en el portal la amenazó con un destornillador, obligándola a desnudarse, 
permaneciendo por espacio de una hora en el lugar y realizando en la 
persona de Angela abusos deshonestos.

Durante el juicio, el procesado reconoció matizando que no conocía a 
su víctima y que había actuado así al encontrarse bajo los efectos del 
alcohol, cuestión ésta que fue corroborada por cuatro amigos de Antonio, 
los cuales intervinieron en calidad de testigos, señalando que ese día 
habían acudido a un bautizo y tomaron bastantes bebidas alcohólicas.

Asimismo acudió como testigo del ministerio fiscal la ofendida, que 
relató los hechos de la forma anteriormente explicada, incidiendo en la 
repercusión psicológica del desagradable incidente.

incluso a pagar, pues- era un oficio 
bastante rentable.

—¿Qué medidas serían necesa
rias para devolver este interés de 
los jovenes por el damasquino?

—En primer lugar ayudas de la 
Administración. Un aprendiz pue
de tardar cuatro años en conocer el 
oficio, si la Administración se hi
ciera cargo de sus costes durante 
este período de tiempo, se podría 
continuar empleando a jovenes. 
Piense usted que a nosotros traba
jo no nos falta y yo se lo podría ir 
dando a los aprendices.

Fue acordado en la última 
reunión de la Permanente

Se inicia un expediente 
sancionador por el 
retraso del plan general 
de urbanismo

En la última reunión de la Co
misión Permanente se aprobó ini
ciar un expediente que determine 
posibles responsabilidades en la 
demora sufrida en el plan general 
de urbanismo que, como recorda
rán, lleva aplazado tres años y me
dio. A tal fin se designó como juez 
instructor del caso a Martín Moli
na, portavoz del grupo de conceja
les socialistas. Por otro lado, y en
tre los temas más conflictivos de 
tal reunión, cabe mencionar la sub
vención concedida por el Ayunta
miento para la Vuelta Ciclista a 
Toledo, en cuya votación el PSOE 
se abstuvo y el PCE votó en con
tra.

En el orden del día de la Comi
sión figuraban un total de 20 pun
tos, con cincuenta asuntos. En el 
apartado de personal se aprobó el 
reconocimiento de antigüedad pa
ra los funcionarios del Ayunta
miento, según la ley aparecida el 
pasado mes de agosto. Dentro de 
obras mayores se aprobaron todos 
los expedientes con excepción de 
uno en el que se solicitaba la cons
trucción de 20 viviendas en la calle 
Brive, en un edificio de seis altu
ras. El tema quedó sobre la mesa, 
a pesar del informe favorable que 
sobre el mismo había emitido la 
comisión de Urbanismo por consi
derar los asistentes que podría in- 
currirse en una infracción urbanís
tica.

Por otro lado, se dio cuenta a los 
asistentes de las ventas ya realiza
das de las viviendas a canon, seña
lándose también la puesta en mar
cha de forma inminente de un au
tobús especial para el centro de 
parapléjicos.

El tema más conflictivo fue, sin 
lugar a dudas, el inicio de un expe
diente para buscar posibles res
ponsabilidades en la demora de la 
puesta en marcha del plan general 
de urbanismo que tendría que es
tar realizado desde hace tres años y 
medio. A tal efecto se eligió como 
juez instructor en el caso a Martín 
Molina, si bien éste había propues
to al concejal Antonio Díaz para 
que lleyara la cuestión. El princi
pal problema, no obstante, puede 
estar en que este tipo de expedien
tes se realizan en un plazo de ocho 
meses a un añp, lo cual podría im
plicar que cuando finalice el man
dato de la actual Corporación aún 
no estaría resuelto. En este senti
do, el propio Martín Molina co
mentaba para nuestro diario que 
UCD claramente ha querido «qui
tarse el bulto», ante lo cual él pien
sa mantener una reunión urgente 
con su partido en la que se plan
teará en primer lugar si el PSOE 
3uiere asumir la responsabilidad 

e iuez instructor o no, y de acep
tarlo, tenerlo listo para antes de 
que se agote el actual mandato.

Asimismo, en la Permanente se 
aprobó con los votos en contra del 
PCE y la abstención de socialistas 
ofrecer la subvención de 300.000 
pesetas para la Vuelta Ciclista a 
Toledo celebrada el pasado mes de 
agosto.

A

Caía Rural Provincial 
de Toledo

tu disposición en el recinto
ferial dos «stands» dedicados a tu 
información yr servicio 
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Gregorio Peláez opina sobre la 
política económica provincial

«Un objetivo: Ningún 
toledano saldrá de su 
provincia para buscar 
trabajo»

UCD da respuesta a

En 1979 los países occidentales teman 17 millones de parados, y hoy estos mismos países tienen treinta cuando 
todos ellos han tenido gobiernos de izquierda, derecha y centro. Y hay que contar que España tiene unas 
características especiales, porque en a década de los 60, cuando nuestra economía crecía un ? por 00 anufl 
nosotros exportábamos paro. En aquella época, entre 70.000 y 100.000 personas al año emigraban mientras ni» 
ahora regresan a España entre 20.000 y 40.000 emigrantes anualmente. Así, pues, vemos que9 en niógún momento 
España ha podido generar los puestos de trabajo que la demografía exigía. mu

— ¿Cuáles son las bases del partido en el ámbito provincial para desarrollar la economía?
— En nuestra provincia, el paro ha crecido sólo la mitad de lo que lo ha hecho la media nacional por una acción 

que los toledanos conocen. Durante este tiempo en el Gobierno, la provincia se ha regado de obras de infraestructura 
se ha potenciado la vivienda, se ha ayudado a la actividad industrial y vamos a seguir por este camino. Los cuatro 
puntos que destacaría de nuestra política en la provincia, a partir de ahora, son los siguientes: disminución de los 
tipos de cotización empresariales mediante la implantación del IVA, flexibilización de las plantillas y contratación a 
tiempo parcial, linea especial de crédito oficial para las Pymes y fomento de la exportación con ayudas crediticias 
y desgravaciones fiscales. A partir de ahora, la prioridad será que ningún toledano, especialmente los jóvenes salga 
de su provincia para encontrar trabajo. '

— ¿Qué ofrece UCD que no esté en el programa de los otros partidos?
- - El programa conservador de AP tiene un concepto austero del gasto público y eso significa reducir pensiones, 

precios agrarios de garantía y subvenciones a pequeñas y medianas empresas. Su objetivo es reactivar los grandes 
sectores industriales de España y ninguno de ellos está en la provincia de Toledo.

Por contra, el PSOE desarrolla una política excesivamente alegre en cuanto al gasto público. Ello genera inflación, 
deprecia la peseta y perjudica el ahorro, y todos sabemos que sin ahorro no hay inversión y sin inversión no se generan 
puestos de trabajo. Esta política sería muy perjudicial para Toledo, porque nuestra provincia es eminentemente 
ahorradora.

Nosotros, ante esto, propugnamos no disparar en exceso el déficit público y asegurar los servicios sociales. Sólo 
así se fomenta el ahorro, se consiguen puestos de trabajo y se reduce la inflación. Pienso que los intereses de Toledo 
coinciden con los intereses de UCD.

Las líneas maestras que afectan a la estructura empresarial y, más concretamente a la pequeña y mediana 
empresa, han sido siempre un tema prioritario en la política económica de UCD, tanto a nivel provincial como a nivel 
nacional. Por ello, Gregorio Peláez, candidato número dos al Congreso por Unión de Centro Democrático, intenta 
resumirlo y diferenciarlo de otros programas para demostrar que la política que se va a seguir en la materia tiene 
una línea continua y coherente.

—Señor Peláez, hágame un balance de lo que UCD ha hecho desde que ocupó el Gobierno.
— En primer lugar, hay que valorar las circunstancias en las que hemos gobernado España dentro de una crisis 

económica mundial y, como consecuencia, del sistema productivo español.
Para mí, la línea de actuación de nuestro partido ha tenido dos vertientes: una, a nivel de Estado, y otra, dentro 

del ámbito de la sociedad. En lo que concierne al Estado, nuestro cambio ■ ■
resuelto viejos problemas históricos que dividían a los españoles, caso de los 
dualismos entre Monarquía y República, democracia y autoritarismo, Iglesia 
y Estado o centralismo y separatismo.

Igualmente, en 1977, España era un 'país lleno de huelgas, donde se 
perdían anualmente más de 15 millones de horas de trabajo. Hoy, y basándo
nos en una política concreta, estas huelgas prácticamente han desaparecido.

A nivel de sociedad, nuestra labor también ha sido importante. Gracias a 
nosotros, actualmente hay un nuevo marco en las relaciones laborales y una 
mejora en las condiciones agrícolas de nuestro país. Se ha conseguido la 
plena escolarización. de los niños entre los seis y los catorce años, y 
pretendemos que ésta se extienda hasta los dieciséis.

En lo referente a pensiones, el cambio ha sido espectacular. En 1977 la 
jubilación mínima era de cuatro mil pesetas y hoy ésta pasa de las 20.000, 
y algo parecido ha ocurrido con la Seguridad Social o el impulso energético.

—A la vista de los resultados, ¿qué razones explican el incremento 
mundial en la tasa de parados?

- Quisiera decir que cuando llegamos al poder tuvimos que afrontar todos 
los problemas a la vez, porque con el régimen de libertades todo el mundo 
reclamaba sus derechos. Nosotros tuvimos que seleccionar prioridades, y 
aunque por parte de la izquierda se nos imputa haber aumentado el paro, 
podemos dar muchas razones para explicarlo.

ha sido impresionante porque hemos

Las libertades públicas 
y los derechos humanos

El derecho a la vida y a la seguridad de los ciudadanos han sido dos puntos claves en la tarea 
de Gobierno de UCD. Y ahora que comienza una nueva legislatura, nuestros principios van a 
seguir una línea coherente de continuidad. Para nosotros, la primacía de la persona en todos los 
órdenes de la vida es algo fundamental y, por tanto, profundizaremos en la eliminación de 
discriminaciones, la protección y garantía de las libertades públicas y los derechos humanos y, 
como consecuencia, consideraremos al aborto como un delito encaminado contra el derecho a 
la vida.

Nosotros, por consiguiente, nos oponemos de un modo rotundo y claro a la despenalización 
del aborto y pretendemos la creación de una red de centros de orientación familiar, a la vez que 
creemos precisa una modificación de la ley de Adopción.

En cuanto a las libertades públicas, nuestro programa quiere propiciar una nueva legislación 
reguladora del derecho de petición, un perfeccionamiento de la regulación de las libertades de 
asociación y de reunión, una nueva ley de partidos políticos que controle, entre otros temas, los 
requisitos y fuentes para su financiación, y, por último, una reforma de la ley electoral. Esta 
reforma debe acompañarse de una auténtica administración electoral que aplique un sistema 
completo de inelegibilidades e incompatibilidades y al mismo tiempo unos medios que faciliten 
el voto a los emigrantes.

Es nuestra intención también promover la elección directa de los alcaldes por sufragio 
universal y la aprobación de una ley orgánica que regule la iniciativa popular, para presentarpro- 
posiciones de ley a las Cortes Generales. Y a todo ello hay que añadir la separación entre 
actividad pública y privada, lo que implica una declaración general de bienes previa al ejercicio 
de cualquier cargo público.

Además de ello, nos preocupa otra serie de derechos de los ciudadanos, como es el caso del 
derecho a la información. UCD opina que es necesaria una protección penal del derecho de la 
información y de los abusos que pudieran cometerse en su ejercicio. Igualmente pensamos que 
se hace imprescindible una agilización en las actuaciones judiciales en los asuntos que afecten 
al honor, la intimidad o la imagen de las personas.

El programa de UCD también es claro al significar que nuestra intención es que la prensa siga 
recibiendo ayuda estatal a través de baremos objetivos que ayuden a mantener la pluralidad 
informativa. Y para mantener esta pluralidad, UCD está a favor de la creación de canales privados 
de televisión.

Por último, nuestro programa propugna la culminación del estatuto de radiodifusión y

Hoy sábado, día 16, a la doce de la mañana, 
GRAN FIESTA INFANTIL, organizada por Unión 
de Centro Democrático. Habrá guiñol, payasos, 
juegos, concursos y muchas sorpresas. Ven con
UCD a la discoteca María Cristina, 
a las doce de la mañana.

Invitaciones gratuitas en la sede 
UCD, calle Corral de la Campana, 
Miradero), y en Colombia, 1.

hoy sábado,

electoral de
3 (frente al

televisión, arbitrando nuevas fórmulas para la financiación de la 
televisión estatal, la regionalización de la televisión pública 
mediante un canal de titularidad estatal por todo el territorio, 
gestionado por las respectivas comunidades autónomas y la 
derogación de la ley de Prensa e Imprenta.

Y esta primacía a las libertades públicas debe acompañarse 
de una modificación del marco legal de la Justicia y dotación 
de medios al Poder Judicial. La reforma de las Justicia Militar, 
la creación de una nueva ley de enjuiciamiento criminal o la 
aparición de un nuevo código penal que garantice una mayor 
libertad democrática son algunas de nuestras propuestas. 
Porque consideramos que el respeto a los derechos de los 
ciudadanos son fundamentales, UCD en este capítulo sigue 
respondiendo.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CALEN DARIO

CANDIDATOS
AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado Montalvo.
Gregorio Peláez Redaje.
Leopoldo Sepúlveda Muñoz.
Lamberto García Pineda.
Angel María Ferero Corral.

CANDIDATOS
AL SENADO

José Luis García Ferrero.
Protasio Angulo Toledo.
María Jesús Torres Fernández.

DIA
16 
16
16 
16
16 
16
16 
16
16

16
16
16
16
16
16
16
16

HORA
7,00 
8,00
9,00 
6,30
7,30 
9,30
5,00
7,00 
9,30
8,00 
9,30 
5,00 
6,00
8,00
9,30
7,00 
7,00
8,30

5,00 
6,00
8,00

12,30
8,30 
5,00
4,00
7,00

12,30
2,00 
1,30
5.00 
6,00 
5,00
5,30 
6,00
7,00 
9,00 
5,00
7,00 
9,00

PUEBLO
CAMARENILLA 
ARCICOLLAR 
CAMARENA 
VILLAMINAYA 
MASCARAQUE 
ALMONACID 
PUERTO DE SAN 
CAMPILLO DE LA 
MOHEDAS DE LA
GUADAMUR 
BARGAS 
RIDUES 
BARCIENCE 
VAL DE SANTO 
ALCABON 
TALAVERA 
TOLEDO (Día de 
MADRIDEJOS

VILLASÉQUILLA 
VILLAMUELAS 
CONSUEGRA 
URDA 
MADRIDEJOS 
VILLANUEVA DE 
TURLEQUE 
CAMUÑAS

VICENTE 
JARA 
JARA

DOMINGO

la Agricultura)

BOGAS

LOCAL
Visita
Visita
Pista de verano
Visita
Visita
Ayunteíhniento
Visita
Visita 
Escuelas
Cine Salón
Discoteca Misuco
Visita

18

18 
18 
18 
18 
18 
18 
18 
18 
18 
18
18 
18 
18 
18
18 
18

19,00

20,30 
17,00 
18,00 
20,00 
21,30 
19,00 
20,00 
21,30 
17,00
20,00 
21,30 
18,00 
19,00 
20,30 
20,00

ILLAN DE VACAS 
LUCILLOS 
LOS CERRALBOS 
MONTEAR AGON 
PUEBLANUEVA 
CASALGORDO 
ARISGOTAS 
MARJALIZA 
MANZANEQUE 
ORGAZ
CASASBUENAS 
TOTANES
NOEZ , . .
TOLEDO (entrega de premios y obsequios)

MORA
LOS YEBENES 
PAREDES DE ESCALONA ------------------ DE ESCALONAALDEANCABO 
HORMIGOS
EL CASAR DE 
CARRANQUE 
UGENA
YELES 
ONTIGOLA 
NOBLEJAS 
VILLATOBAS 
CABANAS DE

ESCALONA

YEPES
CIRUELOS „
HUERTA DE VALDECARABANOS 
YEPES 
DOS BARRIOS

Ayuntamiento
Sede electoral
Sede electoral
Discoteca Géminis (coros 
y danzas)
Visita

' Visita
Cine Salón
Cine
Cine
Cine Moderno
Visita
Escuelas
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Escuelas
Escuelas
Restaurante El Conde

Grupo escolar
Local de don Casto Pavón 
Fiesta popular en el Polí
gono
Discoteca Jeiza, reunión 
con agricultores
Cine Virgilio
Visita
Visita
Antiguas escuelas
Casa-Ayuntamiento
Visita
Visita

Visita
Salón-Ay untamiento 
Escuelas
Salón San Sebastián
Sala cultural 
Escuelas viejas 
Plaza Generalísimo 
Discoteca Joki

VOTA UCD. EL CENTRO
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w 28 de oc tubre, elecciones
Comenzó la «guerra de escritos»

El PSOE califica de «manipulación» una carta 
de UCD a los pensionistas y viudas

El PSOE ha calificado de «manipulación total y absoluta» el 
contenido de una carta enviada por Unión de Centro Democrático de 
Toledo a los pensionistas de la provincia. Es más, va a elaborar un 
comunicado, y es posible, según declaraba a YA de Toledo Jesús 
Fuentes, que presenten un recurso ante la Junta Electoral Provincial 
por lo que consideran intolerable. El señor Fuentes expresaba a este 
diario que precisamente fue UCD quien ante la comisión del Congreso 
y luego ante el pleno de Diputados votó en contra de la equiparación 
de las pensiones al salario mínimo interprofesional y a una elevación 
de otras mejoras para la tercera edad.

La carta en cuestión, firmada 
por Rafael Arias Salgado como 
presidente de UCD de Toledo y 
candidato de UCD al Congreso de 
los Diputados, dice, entre otras co
sas, lo siguiente: «Mi estimado 
amigo: Unión de Centro Democrá
tico, a través de la acción de Go
bierno en los últimos cuatro años, 
se ha ocupado de manera especial 
de la tercera edad y en particular 
de las pensiones de jubilación y 
viudedad. En el año 1976, la pen
sión de jubilación era de 3.250 pe

Noticiario electoral

Arturo García Tizón grabó ayer un programa para Televisión Española
El candidato número uno de Alianza Popular 

al Congreso, Arturo García Tizón, se pasó la 
mañana de ayer en Madrid. La visita a la capi
tal de España estuvo lógicamente relacionada 
con las elecciones del 28 de octubre. Según ha 
podido saber YA de Toledo, grabó un programa 
Eara Televisión Española. No hemos podido sa- 

er el día que se pasará la grabación. Las pala
bras y la imagen del señor García Tizón no 
fueron recogidas en Prado del Rey, sino en los 
estudios Atanor, contratados por la agencia de 
■publicidad que le está llevando la campaña a 
Alianza Popular. Sin embargo, otras fuentes nos 
informaron que se trata de la filmación de un 
video para proyectarlo en mítines del partido. 
Lo cierto y verdad es que el señor García Tizón 
sube cada día más enteros.

La Junta Electoral continúa trabajando
El órgano encargado de la buena marcha de 

la campaña electoral es la Junta Electoral Pro
vincial, presidida por el presidente de la Au
diencia Provincial, don Antonio Fuentes Pérez. 
Puestos al habla con la Junta, expresaron a este 
periódico que continúan trabajando con norma
lidad. Según nos dijeron, ningún partido ha pre
sentado recursos contra otro. En cambio, no nos 
informaron sobre si habían enviado amonesta
ciones contra algún partido concurrente a las 
elecciones por ser de carácter secreto. La Junta 
Electoral Provincial celebra reuniones periódi
cas y, entre otros cometidos, está encargada de 
revisar la publicidad colocada por los partidos 
por las paredes de la provincia, al igual que los 
mítines a celebrar.

Solidaridad Española se presenta
Los medios de comunicación informaban 

ayer de la decisión de la Sala Tercera de lo 
Contenci'oso-Administrativo de la Audiencia 
Territorial de Madrid admitiendo el recurso 
presentado por Antonio Tejero. Esto quiere de
cir que el teniente coronel asaltante del Congre
so de Diputados podrá presentarse a las eleccio
nes, salvo modificaciones de última hora. Ayer 
llamamos al teléfono de Solidaridad Española 
en Toledo, 223589, situada en la calle Cristo de 
la Luz, donde una voz de señora mayor nos dijo 
que sí, que ellos se iban a presentar a las elec
ciones pasara lo que pasara. Lo que no fue 
capaz de decirnos nuestra comunicante es los 
actos que están celebrando en la provincia, al 
parecer ninguno.

setas; hoy, en el año 1982, es de 
20.315. La pensión de viudedad ha 
pasado de 2.750 a 15.430 pesetas 
mensuales. Estas cifran ponen de 
relieve el importante esfuerzo he
cho por los Gobiernos de UQD pa
ra proteger y mejorar el bienestar 
de los sectores más desfavorables 
de la sociedad española.» Hasta 
aquí el PSOE considera que el con
tenido de la carta centrista se ajus
ta a la realidad, y tampoco muestra 
verdadera indignación por lo si
guiente: «Unión de Centro Demo

crático desea continuar mejorando 
la situación de los pensionistas y 
para ello propone en su programa 
electoral, entre otras cosas, dos ob
jetivos fundamentales: equiparar 
progresivamente y gradualmente 
las pensiones al salario mínimo in
terprofesional e incrementar más 
fuertemente las pensiones más ba
jas para ir igualándolas a las pen
siones más altas.»

La queja socialista, que merece 
el título de manipulación, viene 
dadapor lo siguiente: «Para alcan
zar estos objetivos Unión de Cen
tro Democrático necesita tu voto. 
Sólo si UCD está en el Gobierno 
durante los próximos años podrá 
aumentar tu pensión como lo ha 
hecho en los últimos años. Nadie 
antes se había ocupado tanto de 
los pensionistas como Unión de 
Centro Democrático. Para seguir 
en esta tarea me permito solicitar 

su voto en favor de la candidatura 
de UCD por la provincia de Tole
do que encabezo como sabe, la vo
tación tendrá lugar el próximo día 
28 de octubre. No deje de votar al 
Centro, de votar a UCD.» Se des
pide el señor Arias Salgado «con 
la esperanza de obtener su con
fianza, con la esperanza de mere
cer su voto para continuar aten
diendo a la tercera edad. Le envía 
un cordial y afectuoso saludo».

Esta carta, al parecer, está lle
gando de modo nominal a todos los 
pensionistas y viudas de la provin
cia en los útlimos días, aunque tie
ne fecha de 6 de octubre.
El otro escrito socialista

También ha dado que hablar 
mucho un escrito socialista, aun
que éste de carácter interno, que, 
sin embargo, ha trascendido y lo ha 
hecho público Santiago Carrillo.

Actos políticos 
para hoy
UCD

Guadamur y Bargas: Rafael 
Arias Salgado, José Luis García 
Ferrero y Francisco Romero; Villa- 
minaya, Mascaraque y Alomacid: 
Leopoldo Sepúlveda, Bonifacio Al- 
cañiz y Celestino Sandín; Camare- 
nilla, Arcicollar y Camarena: Pro
tasio Angulo, Gonzalo Payo y Vic
toriano Borreguero; Rielves, Bar- 
cience, Val de Santo Domingo y 
Alcabón: Lamberto García Pineda 
y Crescencio Gómez González; 
Puerto de San Vicente, Campillo 
de la Jara, Mohedas de la Jara y 
Fuentes: Gregorio Peláez, Jesús 
García Cobacho y, en la sede de 
Talavera, María Jesús Torres.

AP
La Villa de Don Fadrique: Fran

co López Mingo; Santa Cruz de la 
Zarza: Miguel Angel Ruiz Ayúcar y 
Javier Pérez Olivares; Ajofrín: Ma
riano Díaz y Enrique Prieto; Pela- 
hustan: José Antonio Sánchez del 
Pozo, Miguel Sendín y Enrique 
Prieto; Buenasbodas: Jesús Martín 
Ruiz Ayúcar y Daniel García; Los 
Navalucillos: Manuel Romero y 
Arturo García Tizón; Pepino: An
tonio Martín Martín; Gamonal: 
Carlos Arias Jurjo; Talavera la 
Nueva: Los mismos; San Martín de 
Pusa: Francisco Jiménez y Juan 
Antonio Rivas; Los Navalperales: 
Arturo García Tizón.

PCE
Cebolla: Gabriel Ramos; Masca- 

raque: Angel Dorado; Villanueva 
de Alcardete: Felipe Miguel Medi
na; Fuensalida: Salvador Junquera 
y Juan José González; Hinojosa de 
San Vicente: Alejandro Moreno; 
San Pablo de los Montes, Juan 
Manuel Martín; Noblejas: Apolo- 
nio Recuero; La Mata: Julián Bra
sero; Añover del Tajo: Eugenio Gó
mez; El Toboso: Pedro Tello.

ADOLFO SUAREZ
HABLA EN TOLEDO

Hoy sábado 16 de octubre 

a la una de la tarde

en el Teatro Rojas
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Los vecinos de 
Montesclaros se 
enfrentan 
unánimemente a 
Hidroeléctrica 
Española

Los vecinos de Montesclaros, 
tras sufrir varios años los proble
mas de la desastrosa línea eléctrica 
que posee el pueblo, han decidido 
unánimemente no abonar los reci
bos de la luz mientras la empresa 
Hidroeléctrica Española no decida 
subsanar la precaria situación que 
padecen por contar con un tendido 
eléctrico en tan deplorable estado.

Montesclaros, localidad cercana 
a nuestra ciudad, posee un tendido 
eléctrico formado por cables de hi
lo, raídos en su mayoría y sujeta
dos en el aire por palos de madera. 
Al estar el pueblo rodeado por 
grandes extensiones de monte, ca
da avería de tipo eléctrico que se 
produce se tarda alrededor de ocho 
horas en subsanarla. Hace unos 
años el pueblo sufría estas averías 
cada vez que había tormenta, pero 
actualmente los vecinos de la loca
lidad sufren dos averías por sema
na, que ocasionan numerosas pér
didas a los comercios del pueblo y 
a los vecinos en sí, según han mani
festado a YA.

«Hidroeléctrica siempre ha dado 
largas»

Antes de adoptar esta actitud, 
los vecinos de Montesclaros, a tra
vés del Ayuntamiento, han dirigido 
varios escritos —además de dirigir
se verbalmente en multitud de 
ocasiones— a la empresa Hidroe
léctrica Española, recibiendo a su 
vez promesas vanas y dando largas 
al asunto. En vista de esto, los ve
cinos decidieron no abonar los reci
bos de la luz el pasado martes, día 
en que se deberían abonar los pa
gos del consumo de los últimos me
ses.

Para saber algo más sobre el te- 
ma, YA de Toledo se puso en con
tacto con el alcalde de Montescla
ros, José Luis Gómez, que nos co
mentó la situación relatada y nos 
dijo que no quería que Hidroeléc
trica se tomara esto como un en
frentamiento entre el Ayuntamien
to y la emprea, sino que «el único 
fin que mueve al pueblo es el de 
acabar con esta situación de una 
vez por todas».

El señor Gómez nos apuntaba 
que los vecinos habían pagado el 
importe de los recibos al Ayunta
miento, importe que asciende a 
unas 200.000 pesetas aproximada
mente. «Como Hidroeléctrica siem
pre nos ha dado largas —prosigue 
el primer mandatario municipal—, 
hemos decidido unánimemente no 
volver a abonar más los pagos co
rrespondientes de la energía que 
consumimos mientras la empresa 
responsable del tendido eléctrico 
no nos lo cambie.»

Procedentes de ¡a Séptima 
Región Militar

Un grupo 
de soldados, 
en visita 
turística 
por Talavera

Dentro de la campaña intermi
nisterial de «promoción turística 
del soldado», esta misma semana 
ha sido visitada nuestra ciudad por 
un grupo compuesto por 60 perso
nas en período de servicio militar y 
Erocedentes de la Séptima Región, 

a expedición, al mando de un te
niente, estaba compuesta por sol
dados pertenecientes a todos los 
cuerpos de Tierra, que fueron reci
bidos y agasajados con un vino es
pañol en el Ayuntamiento de Tala- 
vera y acompañados en su recorri
do por la ciudad por la concejala 
delegada de Cultura, Amparo Mar- 
tín-Rueda.

La visita central fue realizada a 
la fábrica de cerámica "Artesanía 
Talavera, donde los miembros de 
la expedición hicieron algunas 
compras y mostraron un gran inte
rés por el proceso de fabricación de 
nuestra universal cerámica. A últi
mas horas de la tarde partía la ex
pedición con destino hacia Madrid, 
donde visitarán El Escorial y el 
Museo del Prado.

-------- ------------------------------------ talavera___

Resurge la polémica en torno 
alas murallas de b ronda 
del Canillo
Mientras tanto, en las escuelas de San Agustín se 

hacen excavaciones sin participación municipal
Miembros del Seminario de Datos Históricos de Talavera y Comar- 

ca, vuelven a salir a la palestra para llamar la atención de la opinión 
publica sobre ciertos hechos que se vienen dando en nuestra ciudad. 
En este sentido y a través de la sección creada hace unos meses bajo 
el epígrafe de «conservación del patrimonio histórico, artístico y ar
queológico» denuncian el derribo continuado que se viene ejecutando 
sobre el paño de muralla de la ronda del Cañillo.

Puestos en contacto con miem
bros de la oficina técnica del Ayun
tamiento talaverano nos asegura
ron que la empresa constructora de 
los pisos que se han levantado jun
to a la muralla tan sólo se han 
limitado a derribar el tapial, la 
parte alta de la muralla que según 
estas fuentes no tiene ningún valor 
artístico ni histórico. En una se
gunda fase, concluidas las obras de 
los bloques de viviendas, la empre
sa procedería a reconstruir la mu
ralla sin el tapial.

Por su parte, los miembros del 
Seminario de Datos, avalados en 
su defensa del patrimonio talave
rano por cerca de doscientas fir
mas, declararon a nuestro diario 
que el tapial es parte histórica de 
la muralla y su derribo no tiene 
sentido. Asimismo, temen que el 
deterioro de los restos de la anti
gua muralla pueda ser tan grave 
que su reconstrucción sea práctica
mente imposible.

Prospecciones arqueológicas en 
las escuelas de San Agustín

En,otro orden descosas tenemos 
que apuntar que desde hace varias 
semanas se vienen realizando una 
serie de prospecciones en las antir 
guas escuelas de San Agustín, lu
gar en el que se ubicara próxima
mente el museo Ruiz de Luna. Las 
prospecciones arqueológicas se rea
lizan por cuenta de Bellas Artes y 
hasta ahora, según hemos podido 
saber, los hallazgos no han pasado 
de pequeños fragmentos de cerá
mica, clavos y huesos.

____ :__ Buzón_________

La escuela de El Membrillo 
y la pedagogía del amor

El delegado provincial del Ministerio dé Educación y Ciencia, Boni
facio Alcañiz, nos escribe:

«El día 8 dél mes en curso, en el YA de Toledo, página de Talavera, 
se señala que la escuela de El Membrillo permanece cerrada desde 
hace seis años, mientras los escolares tienen que desplazarse a Alcaude
te de la Jara diariamente.

Del igual manera, en los titulares de la noticia-se señala que los 
vecinos de El Membrillo pedirán al Rey que interceda para abrir su 
escuela, y que la ex senadora de UCD María Jesús Torres había 
firmado una carta que se remitiría próximamente a la Dirección 
Provincial de Educación en Toledo, al Ministerio y a Su Majestad el
Rey.
Sobre la señalada noticia quiero 

puntualizar:

O Los alumnos de El Membrillo 
que esíán siendo transporta

dos a Alcaudete de la Jara al grupo 
escolar Rufino Mansí son 27. Estos 
alumnos están comprendidos entre 
las edades de seis a trece años.

La concentración escolar de es
tos alumnos en Alcaudete de la Ja
ra, que supuso en su momento el 
plantear un itinerario de transpor
te pagado en su totalidad por la 
Dirección Provincial de Educación 
y con ayudas de comedor para la 
totalidad de los alumnos, se plan
teó en el deseo de que los mismos 
tuviesen acceso a una enseñanza de 
mayor calidad.

©Es claro que en los últimos 
dos años está habiendo por 
parte de las familias de los alum
nos transportados, fundamental

mente de la primera etapa, el de
seo de recuperar su escuela y tener 
a sus hijos, entre las edades de seis 
a diez años, más cerca de su ámbito 
familiar. Esto es comprendido des
de la Dirección Provincial de Edu
cación y estamos planteándonos la 
recuperación de esas unidades en 
la búsqueda de la pedagogía del 
amor, que pueden dar a. los niños 
en esa edad sus respectivas fami
lias.

©Sin embargo, quiero dejar 
constancia de que en ningún 
servicio de la Dirección Provincial

Un hecho que ha molestado 
enormemente a alguno de los 
miembros del Seminario de Datos 
ha sido que las excavaciones se es
tán llevando en el más estricto se
creto. Eso es al menos lo que le 
dijeron a Alberto Moraleda cuando 
se interesó por el tema e intentó 
participar en las excavaciones; la 
directora del Museo Provincial, 
Matilde Revuelta, no le concedió 
permiso para facerlo, a pesar de su 
larga experiencia en estos temas y 
la labor realizada por este miem
bro del Seminario en pos de la re
cuperación del patrimonio artístico 
e histórico de nuestra zona.

Fuentes del Ayuntamiento nos 
confirmaron que el asunto estaba 
en manos exclusivamente de la di
rectora provincial y estuvieron de 
acuerdo en el hecho de que no exis
ta ningún técnico municipal que 
conozca o controle lo que allí pue
da descubrirse. Ante ello cabria la 
posibilidad de que si se hallaran 
obietos de algún valor fueran tras
ladados directamente a Toledo sin 
que el Ayuntamiento talaverano 
pudiera reclamarlos en ningún mo
mento por no tener conocimiento 
de los mismos.

Algunas personas consultadas 
nos han indicado que ésta es una 
grave anomalía que tendría que re
solverse, ya que de lo contrario el 
futuro museo Ruiz de Luna podría 
contar entre sus faltas con objetos 
importantes, espectadores del pa
sado de la ciudad y aportadores de 
datos para el conocimiento de los 
orígenes y la historia de Talavera y 
su zona.

de Educación de Toledo ha tenido 
lugar la petición de recuperación 
de escuela para El Membrillo por 
parte de sus habitantes. Igualmen
te nadie ha visitado al director pro
vincial que suscribe para plantear 
el tema en tono verbal. Unicamen
te la senadora de UCD María Jesús 
Torres me ha transmitido su im
presión, en todo favorable, a la re
cuperación de la escuela como con
secuencia de su visita a El Membri
llo.

Estaré encantado en atender és
ta y cualquier otra petición que so- 

- bre problemas de escolarizacion 
tenga cualquier pueblo de nuestra 
provincia, pero tengo que insistir, 
una vez más, que hastael momento 
no hemos poaido hacernos eco de 
ese deseo que parece deducirse de 
la noticia dada en YA de Toledo, 
porque en la Dirección Provincial 
de Educación no se ha planteado el 
mismo.»

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tel. 22 33 68. TOLEDO
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La UNED inicia el nuevo 
curso con trescientos 
alumnos matriculados

La dirección de la Universidad Nacional de Educación a Dis
tancia en Talavera tenía citados para ayer por la tarde a los 
profesores y alumnos matriculados en dicho centro para darles a 
conocer la lista de horarios que regirán las clases y el sitio donde 
éstas van a tener lugar. Tras este encuentro se procederá en días 
sucesivos a dar comienzo al curso, que al no contar aún con el 
edificio del Banco de España tendrá que desarrollarse, al menos 
durante el primer trimestre, en las aulas del instituto Padre Juan 
de Mariana.

Puestos en contacto con el di
rector de la UNED en Talavera, 
Ignacio García Arribas, nos co
municó que el tema de los loca
les será estudiado en una próxi
ma reunión que el Patronato del 
centro mantendrá la semana en
trante. García Arribas es 
optimista sobre la solución de 
este problema y piensa que para 
finales de noviembre podrán es
tar terminadas las obras de 
acondicionamiento del antiguo 
Banco de España, lo que les 
obligaría de todas formas a 
mantenerse en el institúto du
rante las vacaciones de Navidad 
para no entorpecer la marcha 
del curso.

De manera provisional se 
mantendrán tamoién los cursos 
primero y segundo de cada es
pecialidad, y mientras el Patro
nato no resuelva al respecto no 
se iniciarán ni las clases de geo
grafía e historia ni los cursos 
terceros de cada carrera. Sobre 
estos puntos el director de la 
UNED mostró igualmente su 
confianza en que se resolverán 
positivamente y nos dijo que los 
cursos terceros se iniciaran con 
toda seguridad. Respecto a geo
grafía e historia, ya hay treinta 
matriculados que vienen a con
formar un número mayor que 
en ciencias empresariales o que 
en ciencias de la educación, por

lo que es perfectamente lógico 
que tal carrera se inicie también 
con el nuevo curso.

Un nuevo curso, que cuenta 
ya, cuando aún no se ha cerrado 
el plazo de matriculación —ter
mina el próximo día 23—, con 
alrededor de trescientas matri
culados, que lo han hecho en 
derecho (80), acceso (90), geo
grafía e historia (30), ciencias 
empresariales (17) y en número 
decreciente en ciencias de la 
educación, adaptación de maes
tros, psicología, filología, física, 
matemáticas, etc.

Según García Arribas, el nú
mero de matriculados se man
tiene para el curso de acceso 
respecto al año pasado, aumen
ta en derecho y disminuye en 
ciencias de la educación. Las 
clases serán impartidas todos 
los miércoles, jueves y viernes 
desde las siete treinta a las diez 
de la noche. Tales horarios es
tán expuestos en la planta ter
cera de la Casa de la Cultura.

Finalmente, Ignacio García 
Arribas nos indico que no van a 
realizar ningún acto oficial de 
apertura de curso, ya que su de
seo es proceder a la realización 
de un gran acto de inauguración 
de las nuevas dependencias del 
centro, cuando estén dispuestas, 
para dar mayor extensión y re
levancia al centro universitario

IMPORTANTE
PROPIETARIOS DE 

LAND-ROVER SANTANA

GRATIS
A partir de la semana del 18 al 22 de este 
mes de OCTUBRE un equipo de asistencia 
técnica de LAND-ROVER SANTANA, en los 
TALLERES OFICIALES JU. AN. SA. Carretera 
de MADRID-TOLEDO, kilómetro 63, Olías del 
Rey (Toledo). Teléfono 220, revisará gratuita
mente su vehículo LAND-ROVER SANTANA

Llámenos para concretar 
día y hora

Es una atención del CONCESIONARIO 
y LAND-ROVER SANTANA para todos 

sus clientes

ESPERAMOS SU VISITA
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CADA vez está más extendi
da la práctica de depositar 
el esperma por medios ins
trumentales en la parte 

apropiada de las vías genitales de 
la hembra, concretamente en el 
cérvix o cuello de la matriz, con 
excepción de la yegua, que precisa 
la inseminación uterina directa. 
Esto es lo que se conoce con el 
nombré de inseminación artificial 
(IA).

Con su aplicación se están obte
niendo unos excelentes resultados 
técnicos y económicos en el impor
tante campo de la ganadería. Gra
cias a ella se pueden utilizar racio
nalmente el semen de machos de 
reconocidas cualidades y transmi
tirlas así a su descendencia a mu
chos kilómetros de distancia.

Otra de sus grandes ventajas es 
la de evitar la transmisión cíe en
fermedades infecciosas por la re
producción normal de los animales 
al aplicarse esperma de ejemplares 
sanos y por los antibióticos que al 
mismo se incorporan para favore
cer su conservación.

Asimismo, la IA viene a paliar 
los problemas de adquisición y 
mantenimiento de sementales en 
las explotaciones o en las tradicio
nales «paradas», donde con un cos
te elevado permanecen unos ani
males de características no supe
riores en principio a las de los utili
zados en la mencionada IA, 
mientras que se manifiesta una 
amplia serie de inconvenientes en 
cualquiera de los casos.

Entre estos inconvenientes apa
rece el ya señalado de posibles con
tagios de enfermedades infecciosas 
y la consanguinidad que se propi- 

• cia en línea vertical al ser las hem
bras cubiertas por el mismo se
mental que las engendró o por un 
estrecho parentesco similar, de 
carácter horizontal, cuando se tra
ta de hermanas.

Asimismo, la IA evita los peli
gros físicos de la monta natural y, 
cuando menos, las molestias de los 
desplazamientos de las hembras a 
la «parada». Finalmente cabría se
ñalar la deficiencia en el aprove
chamiento de los machos, unas ve
ces agotados en exceso y otras in- 
frautilizados, al no actuar sobre 
una base de estros regularizados.

Todos estos y otros inconvenien
tes al final tienen su repercusión 
desfavorable en la economía del 
ganadero, siendo éste el punto fun
damental de cualquier plantea
miento. Por todo ello no es de ex
trañar que ya en el siglo XIV ini
ciaran los árabes algunas experien
cias sobre esta materia, aunque 
con carácter científico no aparecie
ran hasta los siglos XVIII y XIX, 
correspondiendo su difusión uni-

Situación de cultivos a 14 de septiembre

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos

ALBACETE
Vid
Centeno
Vezas negras
Girasol

Cosechando 
Sembrando 
Sembrando 
Cosechando

Irregular 
Sequía 
Sequía 
Sequía

Rinde 1.200 a 1.800 kg/Ha.
Escasa incidencia
Escasa incidencia
En Almansa y Hellín rinde 100 kg/Ha.

CIUDAD REAL
Vid 
Melón

Cosechando
Recolección Tandrall

Buenas 
Buenas

Rinde 25 a 30 por 100 más que año anterior 
Rinde 12 a 15 Tm/Ha.

CUENCA
Vid
Vezas
Girasol blanco
Girasol negro

Cosechando 
Sembrando 
Cosechando 
Cosechando

Buen grado 
Normales 
Normales 
Normales

Rinde 3,5 a 5,5 Tm/Ha.
Igual año anterior
Rinde 750 kg/Ha.
Rinde entre 500 y 800 kg/Ha.

GUADALAJARA
Patatas
Girasol
Alfalfa

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Buenas 
Buenas

Rinde 14 a 22 Tm/Ha.
Rinde de 0,9 a 1,5 Tm/Ha. en sec. y 2,8 en rega.
Rinde entre 2 y 3 Tm/Ha.

TOLEDO 
Vid 
Cereales 
Tomates 
Pimientos 
Forraje 
Cebolla .

Cosechando 
Sembrando 
Cosechando 
Cosechando 
Sembrando 
Sembrando

Buenas 
Sequía 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas

Normales
Igual año anterior 
Rinde 4,5 Tm/Ha. 
Rinde 20 Tm/Ha. 
Igual año anterior 
Igual año anterior

Otros cultivos

En Albacete: El olivar afectado por la sequía, y la patata iniciando la cosecha. En Ciudad Real: El olivar 
afectado por la sequía, el girasol terminando la cosecha, la remolacha cosechando, la sementera y los pastos 
afectados por la sequía.. En Guadalajara: El olivar en plagas de prays con caída de aceituna, el trigo de ciclo 
largo sembrando, el maíz en buenas condiciones. En Toledo: El olivar, en tratamientos contra la mosca.
(DATOS FACILITADOS POR LA CONSEJERIA DE AGRICULTURA DE CASTILLA-LA MANCHA)

Inseminación artificial del ganado

La inseminación artificial, un camino hacia ejemplares mejores y más sanos
versal a los trabajos efectuados es
pecialmente en Rusia en las prime
ras décadas del siglo actual.

Así se ha llegado a su aplicación 
en las más diversas especies, in
cluidas las aves, y actualmente se 
lleva a efecto hasta en apicultura; 
pero su mayor generalización se 
encuentra en el vacuno de leche, 
donde, por el elevado coste de ad
quisición de los sementales y el de 
su sostenimiento, siempre en base 
a la economía de mejora genética, 
la están haciendo cada vez más im
prescindible.

Para los procesos de I. A. son 
similares en cualquier especie, par
tiendo siempre de la recogida del 
semen de unos animales de unas 
características establecidas y pro
badas no tanto por sus antecesores 
como por su propia descendencia.

Por ello esta práctica implica un 
control técnico de los sucesivos re
sultados que permitan comprobar 
las buenas cualidades del progeni
tor o. en todo caso, rechazarlo si 
por alguna circunstancia se demos
trara lo contrario. Este control, a 
su vez, permite al ganadero revalo

rizar su explotación al disponer de 
unas garantías de carácter oficial 
que acrediten las cualidades de su 
ganado.

Obtención y preparación del 
semen

La recogida del semen se realiza 
mediante la utilización de vaginas 
artificiales o de un simple termo 
cubierto con una gasa, como en el 
cerdo, excitando previamente la li
bido con una hembra en celo (rece
ladora) o un maniquí que la repre
sente.

Obtenido el esperma, se procede 
a contrastar su calidad, operación 
fundamental para garantizar el 
éxito de su posterior aplicación, 
comprobando el volumen y el color 
de la eyaculación, motilidad de los 
espermatozoides, porcentaje de vi
vos y su concentración.

Una vez realizado el análisis mi
croscópico y bioquímico del semen, 
se efectúa el proceso de disolución 
con objeto de aumentar el volumen 
de la masa espermática, de forma 
que ésta se pueda dividir en dosis 

con las que alcanzar al mayor nú
mero posible de hembras.

Los diluyentes utilizados apor
tan materias favorecedoras del me
tabolismo de los espermatozoides, 
protegen contra el «shock z frío», 
ayudan a conservar la presión os
mótica y estimulan la motilidad. Al 
agregar antibióticos se evita la dis
minución de la facundación por la 
eliminación de bacterias y otros ór
ganos patógenos («vibrio fetus», 
por ejemplo) e impiden la transmi
sión de enfermedades por este con
ducto, como ya se ha expuesto.

El semen así preparado se some
te a un proceso ae conservación 
por el frío, siendo variables las 
temperaturas a que se debe some
ter con arreglo a unas u otras espe
cies o por medio de diluyentes es
peciales (IVT y derivados, por 
ejemplo), con cuya aplicación se 
evita el proceso de refrigerado.

También son variables los perío
dos en que el semen mantiene sus 
cualidades fundamentales según 
las propias especies y el sistema de 
conservación, siendo el de garañón 
el que más dificultades presenta en 
este sentido. Finalmente, envasado 
en frascos adecuados, el semen 
queda listo para su excitación.

Todo este proceso, como es lógi
co, se efectúa en centros oficial
mente. cualificados y a cargo del 
personal técnico especializado, lo 
que viene a su vez a contribuir al 
éxito final

Las cinco provincias de la región trabajarán 
mancomunadamente en temas agrarios

El consejero de Agricultura, Leopoldo Sepúlveda Muñoz, se reunió 
por vez primera, desde su nombramiento, con los cinco delegados 
provinciales de la Consejería. A esta reunión asistieron, igualmente; los 
directores generales y el personal técnico de la Consejería, y tenía por 
objeto el estudio y puesta a punto de lo que va a ser la organización de 
la Consejería a nivel provincial.

El nombramiento de estos cinco 
delegados provinciales tiene por fi
nalidad mantener la estructura pe
riférica en las distintas provincias 
para lograr una mayor agilidad y 
un mayor orden en los servicios de 
la administración con ánimo de ho- 
mogeneizar todos los servicios 
transferidos del Ministerio de 
Agricultura, sean organismo autó
nomo o dependientes de la Admi
nistración Central. Dado que el de
creto de nuevas transferencias en 
materia de agricultura está próxi
mo a su aparición, se pretende con 
este nombramiento que cuando di
cha aparición tenga lugar no se 
produzca un vacío de poder.

Posteriormente, el consejero, di
rectores generales y delegados pro
vinciales se reunieron con el direc
tor territorial del Ministerio de 
Agricultura y los directores provin
ciales, con objeto de entablar lazos 
de colaboración mutua entre direc
tores y delegados, así como el ana
lizar la situación que se producirá 
hasta la llegada ae las próximas 
transferencias.

Son tres las fases que se produ

Práctica de la inseminación

El transporte del semen entre 
los centros de producción y los de 
aplicación se realiza en envases «ad 
hoc», provistos de aislamiento tér
mico, alguno de cuyos modelos 
permiten por sí mismo una conser
vación adecuada durante veinti
cuatro horas, utilizando hielo en 
otros casos, a modo de neveras por
tátiles.

Previamente el ganadero deberá 
haber establecido el momento óp
timo para la inseminación, que en 
el ganado vacuno corresponde en
tre la mitad y finales del período 
estral, por lo que es una buena 
práctica la observación dos veces al 
día, determinando las vacas que 
son de «mañana» o «tarde».

Análogamente, en la oveja, la in
seminación deberá efectuarse des
de el medio período del estro o du
rante su segunda mitad.

Al ovular la cerda de treinta a 
treinta y seis horas después del co
mienzo del estro, descendiendo rá
pidamente su capacidad de fecun
dación, puede inseminarse al final 
del primer día o principio del si
guiente o, como recomienda San
tiago Martín Rillo, del 
Departamento de Reproducción 
Animal CRIDA-06, efectuar dos 
aplicaciones a las veinticuatro y 
treinta y seis horas, respectiva
mente.

La yegua tiene un período estral 
largo, por lo que la inseminación 
encaja nacia el tercer día, repitién
dola hacia el quinto o sexto, sólo en 
el caso de continuar el estro en 
esas fechas.

Es evidente que la edad, tiempo 
transcurrido después de cada parto 
y las demás circunstancias aue de
ben respetarse en toda cubrición 
son de absoluta aplicación cuando 
se trata de I. A.

Es evidente también que la ad
quisición y transporte del esperma, 
y sobre todo el desplazamiento de 
los técnicos encargados de aplicar
lo, tienen una repercusión econó
mica más favorable, actuando si
multáneamente sobre el mayor nú
mero posible de cabezas, por lo que 
una práctica conveniente es la de 
uniformar los celos. Esto conlleva 
también las ventajas naturales de 
regulación de parideras y demás 
productos, adecuándolos a las con
diciones generales de la explota
ción.

En la actualidad se. dispone de 
suficientes medios para aplicar es
ta técnica, que, unidos a, los del 
conjunto de la inseminación en sí, 
esta permitiendo a los ganaderos 
de todo el mundo disfrutar de las 
grandes ventajas a que hacíamos 
mención al comienzo de este artí
culo, abriendo amplios horizontes 
.para este importante sector de la 
producción nacional.

Rafael MORENO ALVARES
(Jefe de agencia comarcal del S. E. A. de

Piedrabuena)

cirán. La primera hasta que se pro
duzca la publicación del decreto de 
transferencias. En esta se dedica
rán a conocer funciones y servicios 
de la administración del Ministerio 
de Agricultura, para lo cual serán 
unos colaboradores eficaces y di
rectos de los actuales directores 
provinciales. Por sü parte, los di
rectores se brindaron incondicio
nalmente para todo tipo de ayuda.

La segunda fase, desde la publi
cación del decreto hasta el primero 
de enero de 1983. En esta fase, da
do que los servicios sontransferi
dos, la dotación presupuestaria no 
será de una forma efectiva y real, 
se trabajará mancomunadamente, 
asumiéndose indistintamente, tan
to por directores, como por delega
dos, los gastos de funcionamiento 
de los distintos servicios.

A partir del primero de enero de 
1983, las dos administraciones, en 
su tercera fase, ya se encontrarán 
perfectamente divididas en su es
tructura, gastos, etc., asumiendo el 
delegado la representación de la 
Consejería en la provincia.
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En Yunclillos, 
definitivamente, 
no se construirá 
la presa

En Yuncidlos, definitivamente, 
no se construirá la presa de la que 
tanto se ha hablado y escrito. De 
fuentes próximas a la Dirección 
General de Obras Hidráulicas, YA 
de Toledo ha podido conocer la so
lución alternativa que se va a dar al 
asunto para que no sean anegadas 
tierras fértiles del susodicho pueblo 
e inundados chalets del termino 
municipal de Recas, pero, sin em
bargo, puedan poner en regadío va
rios miles de hectáreas de la zona 
de la Sagra.

Al parecer en gran medida, la 
solución a este problema generado 
al anuanciar que, posiblemente, se 
iba a construir un embalse en Yun
clillos ha venido dada por las ges
tiones de Gregorio Peláez, diputa
do de UCD en la anterior legislatu
ra. Como los lectores de. YA de To
ledo han podido conocer, el clamor 
populr levantado en Yunclillos al 
enterarse de que se podía construir 
allí una presa, con la inundación de 
un buen número de hectáreas de 
las más productivas, llegó a tal 
punto que les fue imposible a los 
técnicos realizar las labores de me
dición del terreno y de comproba
ción «in situ» de las características 
del suelo. Los naturales de la loca
lidad se negaron terminantemente 
a que se hicieran estas labores por 
temor a que después comenzaran 
las obras, que ya jamás podrían ser 
detenidas.

Esta postura unánime ha provo
cado la búsqueda de una alternati
va, que, al parecer, ya se ha encon-’ 
trado. La sustitución de la proyec
tada presa de Yunclillos se va a 
hacer mediante el aprovechamien
to mayor de la futura presa de «La 
marquesita», con cuya agua podrán 
ponerse en regadío unas 15.000 
hectáreas. Además se realizará un 
sistema de impulsión desde la Real 
Acequia del Jarama, con lo cual se 
estará capacitado para poner en re
gadío otras 8.000 hectáreas más.

;-------------------- -- --------------toledo provincia—______________ ___

------------Mora-___________________ _____________________________________
Después de ocho meses de espera

Cincuenta propietarios serán indemnizados 
por la expropiación de Finisterre

el Ayuntamiento de Mora, en donde están citados 28 
propietarios, y en el Ayuntamiento de Consuegra, en 
donde a la misma hora y día están citados 22 propieta
rios.

En esta ocasión serán varios los millones de pesetas 
que se distribuirán entre los propietarios de Mora.

A partir del día de hoy las relaciones de las perso
nas que deben percibir estas indemnizaciones se en
cuentran expuestas en el tablero de anuncios del 
Ayuntamiento de Mora.

Las obras de construcción del embalse se encuen
tran prácticamente terminadas, llevándose a cabo los 
trabajos de desforestación, estando prevista la fecha 
de cierra del embalse para el presente otoño.

Con la puesta en funcionamiento de este embalse, 
37 pueblos de nuestra provincia de Toledo verán re
suelto, en un plazo medio, el grave problema de abas
tecimiento de agua potable.

En su día, deteníaos y minuciosos estudios llevaron 
a la conclusión de que no existía para estos pueblos 
mejor solución que el aprovechamiento de las aguas 
del río Algodor, afectando a propiedades de los térmi
nos municipales de Mora, Consuegra y Turleque.

Madridejos_____________________________________________________ _

España, país apropiado para el vuelo con alas delta motorizadas

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Con una diferencia de poco más de ocho meses, 

cincuenta propietarios afectados por la expropiación 
del embalse de Finisterre percibirán las correspon
dientes indemnizaciones.

Con fecha 17 de febrero del año en curso, 223 pro
pietarios de este término municipal percibían sus res
pectivas indemnizaciones a través de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, del Ministerio de Obras Públi
cas (servicio de expropiaciones), por un importe apro
ximado a los 550 millones de pesetas.

En aquella ocasión fueron varios los propietarios 
que no recibieron la indemnización; ello estuvo origi
nado por expropiaciones en trámite, algún que otro 
recurso, legalización de titularidad de propiedades, 
etc.

En el día de la fecha, YA de Toledo ha sabido que, 
concretamente el próximo día 3 de noviembre, a las 
10,30 horas, estas indemnizaciones podrán ser percibi
das por las personas interesadas.

El pago del justiprecio de las fincas afectadas, por 
lo que respecta a propietarios de Mora, se efectuará en

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Estos días de campaña electoral no es raro que veamos sobre 

nuestra tierra toledana unos hombres, aparentemente colgados de 
unas alas, con los anagramas de UCD. Se trata del vuelo uñraligero 
motorizado, acoplado a las alas delta introducido recientemente en 
España. Madridejos ha sido el primer centro de la provincia donde han 
tenido su campo de aterrizaje. Aquí hemos tenido ocasión de hablar 
con Jaime y Ramón, catalanes, y Misha, alemán. Ellos han explicado 
ampliamente para nuestros lectores todo lo referente a este tipo de 
vuelo que parte de la idea del vuelo libre, al que se le han acoplado 
un triciclo con un motor. Este motor es de 200 centímetros cúbicos, 
con una potencia de 20 caballos. Consume cinco litros a la hora, 
adquiriendo una velocidad de 60 ó 70 kilómetros a la hora.

El triciclo —lo pudimos compro
bar «in situ»— consta de una sim
ple silla con un cinturón de seguri
dad, las célebres alas delta, de ori
gen norteamericano, para poder re
cuperar las cápsulas espaciales. 
Este tipo de vuelo, nos explica Ra
món, empezó en España hace apro

ximadamente un año; en el extran
jero lleva funcionando unos cinco 
años.

En Alemania, nos dice Misha, 
está algo más introducido este sis
tema de vuelo, tomado en plan de
portivo, depende de la Subsecreta
ría de Aviación Civil. Actualmente 

habrá en la nación germana próxi
mo al millar de estos aparatos. En 
España, con mejores condiciones 
climatológicas y geográficas, se de
sarrollará mucho mejor, y más to
davía teniendo en cuenta el tráfico 
aéreo, que es mucho más reducido.

Jaime, que es el primer español 
3ue se está dedicando a este tipo 

e vuelo, nos asegura que en Espa
ña este sistema de vuelo tiene un 
gran porvenir.

El precio de los triciclos de vuelo 
ultrahgeró motorizado oscila bas
tante, se pueden adquirir por unas 
200.000 pesetas, aunque los hay 
también más baratos y algo más 
caros, todo depende de la calidad 
del material. El mismo grupo Aé
reo-Deportivo Cóndor es el encar
gado de su comercialización en 
nuestro país.
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El embalse 
del Torcón está 
bajando su nivel 
en cuatro 
centímetros diarios

Durante los últimos días las 
aguas del embalse del Torcón ha- 
nestado descendiendo a una media 
de unos cuatro centímetros diarios, 
como fruto de la prolongada sequía 
que padecemos. A pesar de este 
hecho, el concejal delegado de 
Aguas, Angel Rosa, nos manifesta
ba que de momento no es previsi
ble que se realicen restricciones de 
aguas en nuestra ciudad, pues los 
datos del consumo que se están 
produciendo son bastante inferio
res a los del año anterior. La situa
ción de este embalse se había man
tenido estacionaria durante bas
tante tiempo, pero desde hace va
rios días su nivel ha comenzado a 
bajar. De todas formas, Angel Rosa 
nos manifestaba en la mañana de 
ayer que aún no conocía la inciden
cia que hubiesen podido tener las 
lluvias caídas últimamente. Final
mente nos volvía a hacer una vez 
más el llamamiento a la población 
toledana para que no se malgaste 
el agua y se considere bien su uso 
para no tener que llegar a las res
tricciones.

Por otra parte, la situación de 
las poblaciones toledanas afecta
das por la alerta roja no ha variado 
desde finales de septiembre. En es
te aspecto tenemos que manifestar 
que en estos momentos se encuen
tran en esta situación las poblacio
nes de Villa de Don Fadrique y 
Cervera de los Montes. Mientras 
tanto, en alerta azul se encuentran 
Aldeanueva de San Bartolomé, Vi- 
llanueva de Barbarroya, Mascara- 
que y Quero. Para finalizar sólo 
nos queda reseñar cuáles son las 
que están en alerta verde: Mora, 
Torrijos, Puebla de Montalbán y 
Miguel Esteban. La principal no
vedad en esta relación es la desa
parición de Madridejos de esta úl
tima lista, pues a finales del mes 
pasado se encontraba en alerta 
verde y ya ha sido levantada esta 
medida de precaución. '
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____ Mazarambroz
Por el grupo aficionado de teatro La Unión

Consuegra__ __________________________________

Bendición de una imagen de la Virgen del Pilar
Representación de «La casa 
de Bernarda Alba», 
de García Lorca

Momento de la representación de «La casa de Bernarda Alba», 
de Federico García Lorca, por el grupo aficionado de teatro 

La Unión

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Un motivo más para reiterar la adhesión de los consaburenses a la 

Guardia Civil ha sido la celebración de su fiesta patronal. Como en años 
anteriores, el motivo principal de la fiesta ha sido la misa celebrada 
por el párroco, Jesús Martín-Tesorero, en la iglesia parroquial de Santa 
María. El templo se encontraba totalmente ocupado, en su mayoría 
hombres, no sólo representantes de los diversos estamentos locales, sino 
de la más diversa condición, que tuvieron ocasión de reiterar sus 
plácemes y felicitaciones, en este día, al Benemérito Cuerpo.

En el templo parroquial, junto a 
las autoridades locales, presididas 
por el alcalde, López Portillo, se 
encontraban también el alcalde y 
Corporación municipal de Turle- 
que, pues la villa está adscrita a la 
Comandancia del Puesto de la 
Guardia Civil de Consuegra, y co
mo es natural, unas y otras encabe
zadas por las singularidad de la fe
cha, por el comandante de puesto 
de la Guardia Civil y la totalidad 
de los miembros de dicho puesto y 
familiares. Como se dijo anterior
mente, una nutrida representación 
de organismos, entidades, fuerzas 
vivas y consaburenses, completa
ban la nutrida concurrencia. El pá

rroco, en su homilía, hizo especial 
mención del porqué de la festivi
dad, simbolizando a la Virgen en 
su advocación como signo de forta
leza y de apoyo, no sólo para cuan
tos la consideran su especial patro- 
na (y no queremos dejar de men
cionar al Cuerpo de Correos, cuyo 
jefe local, que con toda su plantilla 
se encontraba igualmente presen
te), sino para todo español que se 
sienta portador de lo que simboliza 
su patronazgo en España. Hizo 
también especial mención de cuan
tos miembros del Benemérito 
Cuerpo ofrendan, día tras día, sus 
vidas en el cumplimiento del de
ber, víctimas del terrorismo, y al

final de la misa hizo también un 
solemne «memento» en sufragio de 
sus almas.

Finalizada la ceremonia religio
sa, todos cuantos habían acudido a 
la solemne commemoración reli
giosa fueron invitados a una copa 
de vino y un aperitivo, servido en 
los jardines y patio del cuartel. An
tes, y al llegar a dicho cuartel, el 
párroco procedió a bendecir una 
imagen de la Virgen del Pilar, que 
en una sencilla y cuidada hornaci
na, había sido instalada con motivo 
de la festividad en uno de los rin
cones del patio central. La imagen 
ha sido regalada personalmente 
por el alcalde, Antonio López Por
tillo, para que presida las activida
des y vida familiar de cuantos inte
gran este núcleo castrense y fami
liar. El comandante de puesto hizo 
manifiesto al alcalde la gratitud 
por su obsequio, y se congratuló de 
poder tener, en lugar tan destaca
do, siempre a la vista de sus activi
dades, a la Virgen del Pilar, su Pa- 
trona.

MAZARAMBROZ. Jesús Martín
Después del éxito obtenido por el grupo de teatro aficionado La Unión, 

de Mazarambroz, en la semana cultural, ha puesto en escena la obra de 
García Lorca «La casa de Bernarda de Alba», con mucha asistencia de 
público, que se divirtió y salió contento de la representación.

«El grupo de teatro está compuesto por 30 miembros, hemos estado 
representando en varios lugares de la provincia como Orgaz, Puebla 
Nueva, en Pulgar, etc., y la ilusión que nos ha llevado a fundar este grupo 
de teatro es muy grande», nos dijo Isabel Sánchez, componente del grupo 
teatral.

El grupo confía que el pueblo colabore y ayude en la iniciativa de 
aumentar el número de personas que se unan y que la juventud tenga algo 
a donde agarrarse, no muera por falta de colaboración.

La representación de la obra tuvo éntre sus principales papeles a Ana 
Sánchez, que hacía de madre, y Victoria Arenas como sierva, entre otras, 
que causaron una grata impresión por su labor en la obra, sin desmerecer 
los demás componentes del grupo, que estuvieron, sin duda, a la altura 
que las circunstancias requerían.
Nota sobre la campaña electoral

Asimismo, con motivo de la campaña electoral, no estaría mal que 
partidos políticos se abstengan de colocar carletes propagandísticos en los 
monumentos de El Rollo, la iglesia y la ermita de San Francisco, más que 
nada porque constituyen el patrimonio único y más importante que tiene 
el pueblo. Sería un hecho bonito que dejaran estos monumentos al 
margen de la campaña electoral, por lo que representa para el pueblo y 
sus vecinos.

■ San Bartolomé de las Abiertas:
Aprobado el presupuesto ordinario

El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado 
el presupuesto ordinario para el ejercicio 1982, el 
cual ha quedado expuesto al público por un plazo 
de quince días con el fin de poder presentar contra 
el mismo las reclamaciones que procedan. Dicho 
presupuesto asciende a 5.400.000 pesetas; el aparta
do de gastos que destaca sobre todos los demás se 
refiere a las remuneraciones de personal con algo 
más de cuatro millones y medio. Caso de no produ
cirse reclamaciones, el referido acuerdo aprobatorio 
adquirirá carácter de definitivo.

■ Las veintidós horas, límite para los actos 
electorales en Torrijos

La Junta Electoral de zona de Torrijos ha acor
dado prorrogar hasta las veintidós horas de cada día 
las horas señaladas' para la celebración de actos 
públicos de propaganda electoral en los locales ofi
ciales y lugares abiertos al uso público designados 
en todos los diferentes municipios de esta zona 
electoral, excepto en Camarenilla, que que habrán

de terminar las veinte horas, por tratarse de un 
local particular cedido para estos usos.
H Aprobado el proyecto de delimitación 
de suelo urbano Los Bloques-Santa Teresa

El Ayuntamiento de Toledo en pleno acordó la 
resolución, en el punto octavo del orden del día, de 
aprobar definitivamente la delimitación del suelo 
urbano de la zona Los Bloques-Santa Teresa.

Finalizado el debate en torno al contenido del 
punto, la Corporación municipal se pronunció en 
primer término acerca del escrito de alegaciones 
formulado sobre el tema por el grupo del PCE. Los 
19 miembros corporativos que asistieron rechazaron 
el escrito alegatorio por tres votos a favor, 13 en 
contra y tres abstenciones.

Seguidamente la presidencia sometió al pleno, a 
efectos de la correspondiente sanción, el proyecto 
de delimitación de suelo urbano. Sometido el asun
to a votación se pronunciaron favorablemente 14 
miembros, tres lo hicieron en contra y dos se abstu
vieron. Con este resultado, el alcalde declaró apro
bado con carácter definitivo la delimitación del sue
lo urbano Los Bloques-Santa Teresa.

USTED PRIMERO, SEÑORA
Hace no muchos días, un guasón amigo nuestro, situado, ideológicamente, en la «gauche divine», nos decía con cierta sorna que admiraba en las derechas su buen 

estilo. Reconocía, cosa de agradecer, que eso de ceder la derecha en las aceras, el paso ante las puertas y besar la mano a las señoras eran hermosos gestos, 
desgraciadamente a medio extinguir.

Pues bien, ALIANZA POPULAR, ante una serie de artículos en los que se irán comentando las líneas básicas de su programa de Gobierno, quiere decir, con toda la 
galantería, de qué son capaces los conservadores: «USTED PRIMERO, SEÑORA». Y lo decimos, galanura bradominesca aparte, con la íntima convicción de no errar en 
el orden de prioridades. Para nosotros, la mujer es algo más que el 53 por 100 del censo electoral.

ALIANZA POPULAR se ha propuesto potenciar al máximo el desarrollo del proceso de incorporación total de la mujer a todos los aspectos de la vida social española. 
Para ello propiciará una política pragmática y realista que responda a las exigencias actuales de la mujer española que, partiendo de la naturaleza femenina y sin renunciar 
a los valores tradicionales y espirituales que le son propios, tenga su fundamente en los hechos y las cifras, deje aparte banderas o sectarismos, se lance sin miedo por 
los positivos cauces de la consolidación en los cambios legislativos ya emprendidos, vigile y recoja las demandas por irregularidades en su cumpliente y abra nuevas 
expectativas de evolución femenina basadas en dos principios fundamentales del perfeccionamiento humano: conocimiento para elegir y libertad real para la elección.

Nuestro partido presentará en el Congreso.de los Diputados una ley básica de regulación del «status» de la mujer y desarrollo del principio de igualdad de oportunidades. 
Se tratará la consolidación del principio de igualdad por razón de sexo, con arreglo a un desarrollo legislativo armónico, e incentivará cuantas actuaciones de Gobierno 
se hayan realizado en los campos de la reforma legislativa, sanidad y cultura.

Prioritariamente se atenderá la situación de la mujer en una serie de campos como son:
La especial situación de la mujer, ama de casa, que deberá disfrutar de igualdad plena a causar prestaciones, para sí o sus familiares, en los regímenes de pensiones 

de la Seguridad Social, clases pasivas o equivalentes.
El trabajo: se posibilitará la creación de más escuelas de formación profesional, organizando, asimismo, cursos de especialización. Se prestará especial atención a la 

reinsercién en el mundo del trabajo de la mujer de treinta a cincuenta años que haya interrumpido su carrera o profesión para ocuparse de sus hijos. Habrá una equiparación 
efectiva del hombre y la mujer en- la formulación, desenvolvimiento y efecto de las relaciones laborales, mediante el desarrollo del Estatuto del Trabajador.

Tema de permanente preocupación para ALIANZA POPULAR es el de las madres de familia obligadas a conciliar sus vidas familiar y profesional. Será necesaria la 
conjugación del binomino hogar-familia mediante una serie de medidas como regulación del trabajo a tiempo parcial para utilizar las reservas del personal cualificado que 
no pueda dedicarse a un empleo de tiempo completo.

ALIANZA POPULAR, que afirma como célula básica de la sociedad a- la familia, considera injustas las marginaciones sociales. Por ello se propone más atención a las 
mujeres solas, con cargas familiares o sin ellas, madres solteras, viudas, separadas, etc.

Se establecerán unas bases de protección a la mujer en el hogar en acorde con lo establecido por el comité de ministros del Consejo de Europa sobre la Seguridad 
Social y pensiones alimenticias de la mujer, ama de casa, independientemente de que ejerza o no una profesión, que cubra los supuestos de enfermedad, maternidad, 
accidente o, a título de compensación, por la actividad ejercida en el hogar.

ALIANZA POPULAR se propone, pues, colocar a la mujer en un primer plano tanto en su vida familiar como profesional y social. Este será un esfuerzo del que nos 
sentiremos plenamente orgullosos.—R.

IfflfflMjIUMIffl POPUUB
en coafíciófí electora/con PAñnDO OfMOCfíATA POPU/Afí

Congreso.de
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Próximo curso 
sobre fiscalidad 
y contabilidad 
para gerentes 
de cooperativas 
y piensos

El departamento de Agricultura 
de la Junta de Comunidades Casti
lla-La Mancha ha convocado un 
curso de fiscalidad y contabilidad 
para gerentes de cooperativas y 
piensos, que va a tener lugar, del 
día 2 al 6 de noviembre, en el salón 
de actos de la Diputación Provin
cial de Toledo.

Los profesores que van a dar el 
curso son: José Angel Yagüe Gui- 
llén en los temas de fiscalidad y 
Emiliano Rodrigo Illán los referen
tes a contabilidad.

La apertura del curso será el día 
2 a las diez, a continuación se dará 
el tema de legislación fiscal general 
de las cooperativas y a las doce de 
la mañana se impartirá el tema so
bre la descripción general del plan 
nacional de contabilidad. El miér
coles, la jornada constará, a las 
nueve, sobre las cargas fiscales, es
tatales y locales de los hechos cons
titutivos y modificativos de las 
cooperativas asimiladas, y a las on
ce treinta el tema tratará los. gru
pos de cuentas de inventario,, con 

a la periodifica- 
„ problemática. El 

día 4, a primera hora, la imposición 
directa, con los impuestos sobre so
ciedades, y a media mañana se da
rá el tema sobre ingresos y gastos, 
con sus correspondientes conside
raciones contables. El viernes 5 se 
tocará el tema de la imposición di
recta acerca de la liquidación, 
bonificaciones, exenciones, presen
tación y sistemas de retenciones. Y 
a las once treinta, la cuenta de ex
plotación, otros resultados y apli
caciones de resultados. El sábado, 
el tema elegido es el de casos prác
ticos de presentaciones y liquida
ción de todos los impuestos; a con
tinuación se hará una exposición 
de un sistema administrativo bási
co para cooperativas y la mecani
zación de dicho sistema.
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Toledo y los toledanos, en América

Exploradores y soldados
Colón comentaba con cierta desdeñosa amargura que hasta los zapateros 

se habían metido a descubridores
Una buena parte de los varones que pasan a las Indias son 

soldados, desde el mariscal al más humilde conquistador. Algu
nos que figuran con oficio, también empuñan las armas, se 
embarcan en peligrosos viajes, hacen exploraciones y conquis
tas, como aquel bordador de oficio, Alfonso Sánchez, .uno de los 
conquistadores de Chile. Esto no debe extrañarnos, porque Colón 
comentaba, con cierta desdeñosa amargura, que hasta los zapa
teros se habían metido a descubridores.

Los conquistadores suelen 
ser premiados con repartimien
tos y cargos públicos municipa
les, pero algunos se quejaban 
de pasar necesidad, de tener 
que vivir en el campo por no 
tener hacienda suficiente para 
vivir en la ciudad con el decoro 
debido a su persona y hechos, 
como Pedro Osorio, natural de 
Ocaña. Los vecinos de México, 
Lima, Asunción, Purificación, 
El Cuzco, declaran que tienen 
casa poblada y abastecida de 
armas y caballos, índice de bie
nestar económico. Pero algunos 
conquistadores no han podido 
contraer matrimonio por falta 
de medios o lo han hecho po
bremente, como Pedro Sánchez 
(lllescas).

Bernardino López de Tapia, 
hijo de Oropesa, sirve en el 
1513 en Tierra Firme y en Cu
ba, a las órdenes de Pedrarias 
Dávila, en el 1517 estuvo en el 
descubrimiento de la Nueva 
España, como alférez general 
de Grijalba, y luego, de Cortés 
en la conquista. Deja enco
mienda, gasta su fortuna en el 
acopio de bastimentos. Se le 
nombra factor y después regi
dor de la ciudad portuaria de 
Villarrica, que ayuda a fundar 
y a poblar, tanto que la primera 

casa que se construye es la su
ya. Por mandato de Cortés, 
acompañando a Pedro de Alva- 
rado, se entrevista con Mocte
zuma. Ayuda al marqués (así 
llama siempre a Hernán Cor
tés) en su lucha contra Narváez 
y los indios sublebados. En el 
1523 acompaña como capitán 
de caballería a Cortés en su ex
pedición a Pánuco. Es casado, 
tiene hija casada, ha casado a 
sobrinas y a criadas. Posee in
dios y criados. Este es el anver
so de la moneda. Veamos el re
verso: Mari Angel, natural de 
Toledo, vecina de México, estu
vo casada con el capitán Fran
cisco Paradinas, que sirvió al 
rey en la Península y luego en 
las Indias, por el 1522. Falleci
do, se vuelve a casar, ahora con 
Bartolomé López Cabeza, uno 
de los primeros conquistadores 
y pobladores de La Nueva Es
paña; en la ciudad de México 
estaba cuando el levántamiento 
indio contra los españoles de 
Cortés. Tuvo repartimientos en 
Veracruz y en Pánuco, pero al 
morir su segundo marido pide 
que se provea de alguna ayuda, 
como mujer de conquistador, 
«porqde padece necesidad».

Veamos algunos oficiales de 
estos primeros años de la con

quista: mariscales: Gutiérrez de 
la Peña (Toledo), Diego Orgó- 
ñez (Oropesa), el primero es 
también capitán general, igual 
que Gaspar Pacheco (Toledo); 
maestres de campo: Ildefonso 
Herrera (Las Ventas con Peña 
Aguilera), Alfonso Reinoso 
(Torrijos), Alfonso de lllescas 
(lllescas), Rodrigo Núñez (Ta
lavera), Pedro García (Toledo), 
Alonso Vázquez (Toledo).

Capitanes: Juan Escalona 
(Escalona), Juan Tavira (Oca
ña), Alonso Contreras (Orgaz), 
Francisco Orozco (Toledo), 
Piedrahita (Toledo), Juan Bar- 
berán (lllescas), Diego Méndez 
(Oropesa), Francisco Rengifo 
(Santa Olalla), Vasco de Gue
vara, también teniente de go
bernador (Toledo); Pedro Laso, 
Alfonso Mesa (ambos de Tole
do), Alfonso Guzmán de Vale- 
rrábano (Ocaña), Juan Grego
rio y Bazán, Juan Guzmán y 
Francisco Retamales (los tres 
de Talavera), este último tam
bién era pregonero. Alférez: 
Juan Morales (Talavera). Sar
gentos mayores: Diego de Ma
drid (Toledo), Antonio Carrillo 
(lllescas).

Descubridores y explorado
res: Pedro de Toledo, marinero 
en el cuarto viaje de Colón (To
ledo), Martín Ortiz, explorador 
del Mar del Sur (Talavera), 
Francisco Cervantes, explora
dor en Veragua, conquistador 
en el Perú, primero que plantó 
vides en ese territorio (Talave
ra).

Fernando JIMENEZ DE
GREGORIO
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_ Corral de Almaguer _ 

La revista local 
«Riánsares», con 
dificultades 
económicas
CORRAL DE ALMAGUER

. Carlos Martín-Fuertes
Es triste que-el poderoso caba

llero «don dinero» haga de las suyas 
y sea una razón fundamentó! para 
la subsistencia de los medios de' 
comunicación escritos. Si ello es 
cierto a nivel de grandes publica
ciones, sean revistas, semanarios o 
periódicos, imagínense qué es lo 
que sucede con las revistas locales. 
Es el caso concreto de «Riánsares», 
pequeña tribuna y eco de las in
quietudes corraleñas, que se publi
ca con carácter mensual... cuando 
el dinero no falta.

A nuestras manos llega el ejem
plar número 4 y lí> hace con un 
.editorial que verdaderamente es 
todo un lamento y una realidad del 
escaso eco que casi todo lo cultural 
tiene en el pueblo. Hace unos me
ses varios periodistas jóvenes de la 
localidad, como otros muchos, en 
paro idearon el montaje de la revis
ta. Contaron en principio con algo 
de ayuda material por parte de al
gunas instituciones. Mas, desgra
ciadamente, el tiempo ha hecho 
que no se haya publicado durante 
varios meses.

Su directora, Dori Andrade, ha 
tenido la idea de invitar a los parti
dos políticos locales y con motivo 
de las elecciones se ha dirigido a 
ellos para que le diesen alguna 
ayuda a cambio de una página en 
blanco en la revista, página que se 
ofreció a todos los partidos para 
exponer su propaganda. El resulta
do no ha sido muy halagüeño, aun
que sí suficiente, ya que el PCE y 
UCD son los únicos partidos que le 
han ayudado y que han posibilita
do la salida del número 4 y casi que 
tengan dinero para el próximo.

Con un debate con representan
tes de los partidos locales sobre la 
Mancomunidad de Aguas del Río 
Algodor, páginas infantiles, espe
cial elecciones, pasando por los de
portes, se presentan los redactores,

Toledo, hoy
A LAS 9: .
• Casino de Toledo.— Conferencia de 
introducción sobre «Relajación y 
control mental», por el profesor Víc
tor Espinosa.
A LAS 12: ,
• III Feria Regional de Artesanía.— 
Día de la Provincia de Guadalajara. 
Exposiciones • Galería Tolmo. (San
ta Isabel, 14.)— Exposición conme
morativa del décimo aniversario de 
la fundación de Tolmo. Horario: de 
12 a 14 y de 18 a 21. Lunes, cerrado.

Toledo, ayer

16 de octubre de 1866: Se inau
gura en Toledo una exposición 
agrícola e industrial.

El más importante de los ex-- 
positores era don Ramón Muro, 
que presentó lanas con un desa- 
lichado que «da a los paños más 
vista y suavidad».

Por primera vez se utilizaban 
máquinas, por lo que resulta 
una baja muy grande en el pre
cio, pues esta máquina carda
dora hace lo que seis personas.

El mismo expositor anuncia
ba que era director facultativo

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Angel González Parra. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

• Sala de Exposiciones de la Cámara 
de Comercio de Toledo.— Exposi
ción de artistas contemporáneos: 
Cases, Santillana, Silvas, Higueras, 
Bachetti, Guerrero Malagón, Fer
nando de Rojas, Rodríguez-Andra- 
de, Onuma y Morera Garrido.

el francés Delard, que en los 
batanes de la posesión del señor 
Muro en la finca del Angel ha 
montado varias máquinas car
dadoras. f
- Respecto al trigo, se vendía 
una harina de cuatro clases con 
marca el Angel.

Cebada para perlar traída la 
simiente de Clermont (Francia) 
y cultivada en la finca de la 
Olivilla, donde sembrados dos 
celemines de tierra con cuatro 
de simiente llegaron a producir 
11 fanegas de cebada. '

Clemente FALENCIA

___Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Juan Diego, hijo de 
Diego-José Játiva y María del Car
men Fernández; María del Carmen, 
hija de José Eleuterio Illana y María 
de las Nieves Alvarez; Francisco Ja
vier, hijo de Justo Ramírez e Isabel 
López; Ménica, hija de Pedro Tobo
so y Victoria García; Juan Carlos, 
hijo de Domingo Pérez y Encarna
ción Martínez; Virginia, hija de An
tonio Ruiz y Sagrario Romero; Leti
cia, hija de Faustino Cedillo y Petra 
Quiroga; Ricardo, hijo de Francisco 
Rubio y Pilar Gómez; Luis, hijo de 
Luis Losada y Vicente Maldonado; 
María-Belén, hija de Jesús Gómez y 
María de los Angeles Pavón; Viole
ta, hija de Benito Rojas y María 
Nieves Elena del Río; Rosario, hija 
de Mariano Muñoz y Pilar Fernán
dez; Angel, hijo de Angel Mayoral y 
Gloria Lara.

Matrimonios: Luis Salcedo Dó
rente y María del Sagrario Sánchez 
Payo; Oscar Peces Latorre y María 
del Sagrario Suárez Carnesco; Er
nesto Gómez Domingo y Juana Rico 
Castro; Alfredo José Vázquez Mateo 
y Beatriz Sánchez de Rojas Aldave- 
ro. ...

Defunciones: Ana de.la Plana Mi- 
lanés, de 92 años. '

__  Farmacias __
TOLEDO

Ignacio Castro Sierra.— Zocodo
ver, 6 (hasta las diez).

María Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).

TALAVERA
Dionisio Fernández Lahera.— 

Avenida del Príncipe, 23 (hasta las 
diez).

María del Carmen Jiménez 
Bosch.— Santa Teresa, 78 (toda la 
noche.

 Cartelera 
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6 y 9: «Los cañones de 
Navarone». Para todos los públicos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,30: «Jaimito no perdona». 
Para todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 228976.) A las 5,30, 
7,8,45 y 10,30: «Piraña». Mayores 14 
años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Con las bragas por el suelo», de 
Franz Mariscnka. Mayores 18 años.

_____ El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 19,4 gra

dos a las 16,30 horas. Temperatura 
mínima: 6,8 grados a las 7,30 horas. 

‘ Temperatura a las 13 horas: 15,6 
grados. Humedad relativa del aire a 
las 1.3 horas: 55 por 100. Presión 
atmosférica del aire a las 13 horas: 
721,2 milímetros. ,

El día de ayer transcurrió con 
vientos en calma y escasa nubosi
dad. '

Datos astronómicos para hoy.— 
El Sol sale a las 7,27 horas; se pone 
a las 18,35 horas. Duración del cre
púsculo: 37 minutos. La Luna sale a 
las 5,30 horas; se pone a las 18,44 
horas. Fase lunar: cuarto menguan
te.

—Cupón pro ciegos—.

Número premiado ayer

617

LABORES

DE

LAGARTERA

STAND 81

Pepita Alia 
de García

Proveedor de S. A. R. el 
Príncipe Bernardo de los 

Países Bajos

Ramón y Cajal, 10. Teléfono (925) 43 08 43. LAGARTERA (Toledo)

MEJIA FRONTON
OLEOS

M. Mejía Frontón presenta su obra de pin
tura realista a partir de hoy hasta el día 27 de 
octubre en la sala de la Cámara de Comercio, 
plaza San Vicente, 3.

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera 

CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo conejo, 

perdiz y liebre 
PRECIO: 11.000.000 ptas.

URGE VENDER
Telf. (92S) 80 70 76
Talavera de la Reina

LEGALIZACIONES, ES
TUDIOS Y GESTIONES 
DE FINCAS URBANAS 

Y RUSTICAS

LEGUR
SOCIEDAD ANONIMA

Apartado 374. TOLEDO
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En Primera, un importante Santa Bárbara-Toledeport

Comienza a rodar de nuevo el futbol-sala
Comienza con retraso, debido a los problemas del 

fútbol-sala toledano, la temporada. En realidad ya 
comenzó ayer, con dos partidos de Segunda Divi
sión (Seguros Bilbao-Taspe y Universidad Laboral-

Supercass) y otro de Tercera (Amigos Club-Aceca). 
A partir de ahora nuestros lectores tendrán cumpli
da información sobre todo lo que acontezca en el 
mundo del fútbol pequeño.

Horario Día Pabellón
12 17 Maristas
12 17 Escuela Central
19 16 Maristas
18 16 Municipal
18 16 Maristas
10 17 Maristas
9 17 Maristas

11 17 Maristas
21 16 Municipal
16 16 Municipal
20 15 Maristas
20 16 Municipal
20 15 Universidad
16 16 Maristas

21 16 Maristas
21 15 Maristas
17 16 Maristas
13 17 Maristas
20 16 Maristas
19 16 Municipal
17 16 Municipal

 Balonmano ..... ...............................

Angel del Alcázar-Iberoamericana 
viaja a Linares

PARTIDOS PARA LA PRIMERA JORNADA
PRIMERA DIVISION
Discoteca Jam’s-Bar Avenida....................................................
A. M. Alcázar-Venta San Martin...............................................
Unión Sport-Fábrica dé Armas.................................................
Santa Barbara-Toledeport.........................................................
Seguridad Social-Bankunión.....................................................
Sonido e Imagen-Limpiezas Juárez...........................................
Catalá Arquitectura-Discolandia................................................
SEGUNDA DIVISION
Discoteca Edén-Bar. Toledo.......................................................
Caja de Ahorro-Maquinaria la Rosa.........................................
Diputación Provincial-Parapléjicos...........................................
Seguros Bilbao-Taspe.................................................................
Azucaica-INSS............................................................................
Universidad Laboral-Supercass.................................................
Banco Popular-Muebles Entrevegas.........................................
TERCERA DIVISION
Ibertol-El Choco.........................................................................
Amigos Club F. S.-T. L. Aceca..................................................
Cafetería el Delfín-C. D. Mirador..............................................
Pub Zafra-Tolprinsa...................................................................
Nixdorf-Supermercado Brasil....................................................
Santa Lucía-Cristaléría Toledo..................................................
Fiscomsa-Caserío Vigón..............................................................

El Angel del Alcázar viaja a Linares para enfrentarse con el Don 
Bosco, equipo que en la pasada temporada no realizó un brillante papel 
(quedó penúltimo), inmediatamente detrás y a dos puntos del equipo 
toledano, pero al que logró vencer en su confrontación particular por 
21-15 cuando se enfrentaron en la misma cancha en que lo harán 
mañana.

Sobre el papel, vista la actua
ción del Don Bosco en la primera 
jornada, perdiendo por escasa dife
rencia con el Real Murcia, el en-, 
cuentro se presenta muy igualado, 
pero habrá que confiar en los re
fuerzos del Angel del Alcázar, que 
le habrán dado más empuje y tiro 
y que le permitirán, tras dos sema
nas de entrenamientos conjuntos, 
tener una mayor «chance» que la 
demostrada el pasado año.

No hay duda que lo alcanzado 
mañana por el Angel del Alcázar- 
Iberoamericano será decisivo para 
conocer las posibilidades cara a es
ta temporada, en la que se confía 
que sea uno de los equipos punte
ros de la categoría y grupo.

Por contra, el Caja de Ahorros 
recibe a los albaceteños del Mer

_---------- « Trofeo YA de Toledo a la Regularidad

El Santa Bárbara, lanzado
CLASIFICACION: Talavera C. F, 4,8; Santa Bárbara, 4,6;

C. D. Toledo, 3; San Prudencio, 2,1

EL MEJOR, QUIÑI

TALAVERA C. F.
Puntos Tarjetas Total

Quiñi.............. 13 —1 12
Iglesias............ 9 _ 9
Conde............. 8 _ 8
Anero.............. 8 —1 7
Quique............ 8 —1 7
Juan................ 7 — 7
P. González.... 5 — 5
Ortiz................ 4 — 4
Manolín.......... 5 -2 3
Benito............. 3 — 3
Aguiar............. 3 — 3
Bernabéu....... 3 — 3
Ayúcar............ 3 —— 3
Javi................. 3 3
Martínez......... 2 2
Cecilio............ 2 _ 2
Del Rivero.....
Coeficiente: 4,8

1 — 1

De nuevo, esta vez ante el Por- 
tuense, Quiñi mereció la máxima 
puntuación, en un partido que per
dió el Talavera, pudiendo haber 
empatado. Desde luego, como la 
cosa siga así y si no ocurre alguna 
desgracia, el jugador talaverano se 
llevará el gato al agua en este II 
Trofeo. Esperemos que el resto de 
sus compañeros se lo ponga tan fá
cil, en bien del Talavera C. F., para 
que prosiga la próxima temporada 
en la Segunda B. 

kal, equipo que se esperaba con 
interés a la vista de los resultados 
alcanzados la pasada temporada 
(fue quinto, delante de su rival de 
mañana) y que le hacían ser uno de 
los más peligrosos rivales de los 
toledanos junto con el manchego 
Caserío Vigón.

Pero parece que el Merkal no ha 
dado la medida de lo que de él se 
esperaba, ya que perdió en su feu
do en la primera jornada con el 
madrileño Isabel II, equipo recien
temente ascendido de provincial, 
pero que, conociendo la calidad 
provincial madrileña, no se debe 
desdeñar.

Cuando el año pasado se enfren
taron, el Merkal dio la sorpresa, ya 
que en esas fechas el entonces Ju- 
cundiano estaba en ascenso y per

U. D. SANTA BARBARA

Pun- Tar
tos jetas Total

Briones.......... 10 —1 9
Valentín......... 8 — 8
Parra.............. 8 — 8
Miguel Angel.. 7 — 7
Ceju................ 6 — 6
Arturo............. 6 — 6
Vicente........... 4 — 4
Tocano............ 4 — 4
Guti................ 4 — 4
César.............. 4 — 4
Juli................. 4 — 4
Ocaña............. 4 — 4
Tante............. 2 — 2
Ramón............ 2 — 2
Ricas.............. 1 — 1
Angel.............  1 — 1

Coeficiente: 4,6

EL MEJOR, ARTURO .

Arturo fue el pasado domingo 
un auténtico valladar en las filas 
defensivas del Santa Bárbara. Su 
decidida intervención supuso que 
el portero Ramón no tuviera ape
nas dificultad alguna. Además, co
mo suele hacer, combinó su labor 
de contención con la ofensiva, si
tuándose siempre en lugar apro
piado a la salida de los saques de 
esquina.

dió por 18-22 con todos los mereci
mientos. ..

Los equipos probables que pre
sentarán mañana Caja y Merkal en 
el polideportivo serán:

C. Ahorros: Carlos, Mimi, Pepe, 
Quique, Cabanas, Chele, Mingo, 
Antolí, Maxi, Ricardo y Triviño.

Merkal: Fajardo, Bleda, Roldán, 
Emilio, Catalán, Giraldo, Ulana, 
Manjabacas, Javi, Arnau, Contre- 
ras y Chema.

Segunda jornada del grupo VII 
de Segunda División nacional

Don Bosco-A. Alcázar-Iberoa
mericana (Linares, 12 horas).

Puertollano-Real Murcia (Puer- 
tollano, 12,30).

Previsión Fiat-C. Vigón (Guada
lajara, 11).

C. Isabel II-B. Andújar (Madrid, 
12).

C. Ahorros Toledo-Merkal (pa
bellón cubierto Toledo, 12).

EL MEJOR, HERNANDEZ

C. DE F. SAN PRUDENCIO
Puntos Tarjetas Total

Moreno........ 8 8
Roberto........ 7 — 7
Hernández.... 6 — 6
Luna............ 6 1 5
Oliva............ 4 — 4
Andrés......... 4 — 4
Quique......... 3 -— 3
Franchu....... 3 — 3
Pepe............. 3 2 1
Epi............... 2 1 1
Salinero....... 2 1 1
Gabriel..... ,... 1 1
Peña............. 1 — 1
Abellán.,...... 0 — 0
Zamorano.... , 0 — 0
Manolo........ . 0 — 0
Clavero........ 3 4 —1
Zaldúa........... 1 2 -1
Site.............. . 0 2 -2
Coeficiente: 2,1

Rozó el empate el Sampru en su 
desplazamiento del pasado domin
go a Villaverde, donde se enfrentó 
con el Boetticher. Solamente su 
ineficacia ante la puerta contraria 
impidió que los blanquiazules no 
enjugaran su negativo. Sin embar
go, la defensa estuvo a gran altura, 
y sobresalió de un modo especial 
su libero Hernández.

No sólo sacó dos balones de de
bajo de los palos, sino que dio todo 
un concierto de serenidad, aplomo 
y seguridad. Expeditivo cuando la 
ocasión lo requería y canalizador 
de juego cuantío se lanzaba al ata
que,

.Caza

El inicio de la temporada, 
con las sociedades 
de San Martín de Montalbán, 
Layos, Arges y Guadamur

Se inició la temporada con óptimos resultados en algunos cotos y 
menos interesantes en otros. La perdiz entró bien y la liebre y conejo de 
dejó tirar con alguna facilidad. Se dieron escasas monterías en espera 
de la arrivada de las lluvias, que harán mejores las condiciones para el 
movimiento de las rehalas y de los trofeos. Cuatro cotos cercanos a 
Toledo abrieron la veda con participación masiva de los integrantes de 
las sociedades respectivas. He aquí la crónica de su actuación.

Cincuenta y tres perdices se abatieron en San Martín de Montal
bán, que podían haber sido más, pero los cazadores prefirieron 

respetar las viñas

Cincuenta y tres perdices y diez 
liebres en San Martín de
Montalbán

Las cosas no salieron como se 
esperaba. En estos momentos se 
procede a la recogida de la uva y 
las escopetas de la localidad eligie
ron no molestar a sus convecinos, 
perjudicando las cepas que habían 
de ofrecer el fruto anhelado. 44 es
copetas, miembros de la Sociedad 
de Cazadores de San Martín de 
Montalbán, patearon los parajes 
de El Baldío y El Castillo tras las 
«patas rojas», que entraron con 
fuerza defendiendo su vida al má
ximo. Había más perdices pico
teando las viñas, pero los aficiona
dos dejaron para otra oportunidad 
el logro de los frutos cinegéticos.

El día fue de calor y se dieron un 
total de cuatro ojeos. Sobresalieron 
en la hora del disparo los nombres 
de José Calderón Roiza, con tres 
perdicez, y el de Pablo García, con 
cuatro trofeos. En total, los socios 
se repartieron la conquista de 53

C. D. Toledo
Ps. Ttas. Total

Fernando ...... ... 5 _ 7
Leiva ............. ... 7 —1 6
Michel ........... ... 5 — 5
Carlos ............ ... 5 — 5
Prisci ............ ... 5 — 5
Rafa.............. ... 4 4
Manólo I....... ... 3 — 3
Espinosa ....... ... 3 —1 2
Alfredo .......... ... 2 — 2
Bermúdez ..... ... 2 — 2
Pagés ............ ... 2 — 2
Arroyo.......... .... 2 — 2
José Luis .......... 2 —. 2
Lozano ......... .... 1 — 1
Manolo II .... .... 1 —1 0
Roberto........ .r.. 0 — 0

Coeficiente: 3.

EL MEJOR, PRISCI
Dentro de una tarde gris por 

parte del C. D. Toledo —una 
ínás— hubo un hombre que desta
có entre todos por sus claras inten
ciones de cara a la puerta. Habla
mos de Prisci, que consiguió conec
tar algunos de los tiros que pudie
ron inclinar la balanza hacia el 
Toledo. Luchó más que la mayoría 
de sus compañeros, pero ya queda 
dicho que le destacamos por su vi
sión de puerta, algo que es funda
mental para el Toledo, pues forma 
parte de su debe en el campo. Pris
ci, al menos intenta subsanar este 
vacío ofensivo.

"perdices y diez liebres. Otra vez 
será.

225 piezas en Layos
Mejores fueron los resultados en 

el pequeño pueblo de Layos. 39 es
copetas cobraron 151 perdices, 70 
liebres y cuatro conejos, Se dieron 
ojeos cortos, y la fecha cazadora se 
inició a las ocho de la mañana del 
día de la apertura de la veda. Unas 
veces ojeaoan unos miembros de la 
sociedad y en otras se turnaban las 
escopetas. Se batieron el Camino 
Cerro Tinto, el Camino de Burgui- 
llos, el Camino de la Fuente y El 
Prao. Los dos últimos ojeos resul
taron satisfactorios. A las dos de la 
tarde, parada para el almuerzo, 
atreviéndose los cazadores con dos 
corderos y una queimada. Todo 
preparado bajo la dirección del 
presidente de la sociedad, Juan 
Carrasco Arroyo.

Estuvieron afortunados Fernan
do Fernández, Jesús Rojo y Seve- 
riano Gómez.

Se abrió la jornada a las nueve 
de la mañana, ojeándose Las Lo
mas, El Hospital y Josefina.'Cinco 
fueron los ojeos programados y 32 
las escopetas participantes. Profu
sión de liebres y potente embestida 
de las perdices, que volaron alto, 
obligando al tirador a un rápido 
encare. A las doce, parada de des
eando para meterse entre pecho y 
espalda unas suculentas migas con 
chorizo. El presidente, José Gallar
do Megías, atento a los mínimos 
detalles para dar satisfacción a los 
asociados. En el recuento final se 
contabilizaron 130 perdices, 61 lie
bres y nueve conejos. Tomás More
no, con 14 piezas, y Fermín Rojo, 
con cinco, destacaron entre los de
más asistentes. Reinó la camarade
ría y todos volvieron a casa comen
tando los lances cinegéticos.

Galgos en Guadamur
Dieciocho perros salieron en Las 

Viñas de Arriba tras la codiciada 
rabona. Se soltaban los galgos de 
dos en dos, jaleando los propieta
rios y espectadores las carreras de 
los favoritos. La zona tiene múlti
ples perdederos, lo que daba opor
tunidades a las liebres para poner
se a salvo de la dentellada mortal. 
Tan sólo tres liebres cayeron en 
poder de las colleras. Mataron la 
perra barcina oscura, propiedad de 
Eugenio Ballesteros; la colorada, 
propiedad del Tío Juan, y el ma
cho, criado por José Cuadra. Des
tacó el perro «Golfo», de Antonio 
Sánchez, que tuvo arrancada y po
tencia para llegar a las liebres con 
facilidad, conquistando los comen
tarios más. elogiosos.

Se cerró esta primera salida gal
guera en Guadamur con un apeti
toso arroz con liebre, ayudado por 
un cálido tinto de la tierra-

J. H. PONOS
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Entre diciembre y enero 
se recibirán 
las devoluciones de Hacienda

Los 24.000 toledanos con derecho a devolución de dinero por parte de 
Hacienda lo recibirán entre diciembre y enero, según ha manifestado 
a YA de Toledo el delegado provincial de Hacienda, Pedro Martín de

En las distintas poblaciones por las que pasen

Los niños gitanos no escolarizados podrán 
recibir enseñanza de forma ambulante

Nicolás.
Por el momento se ignora la can

tidad exacta de dinero que el Mi
nisterio de Hacienda devolverá en 
la provincia de Toledo a aquellos 
toledanos que tributaron durante 
1981 por encima de lo qug corres
pondía. Como cifras exactas se sa
be que, de las 50.818 declaraciones 
de renta presentadas en este año 
con referencia al período anterior, 
24.538 tienen derecho a devolu
ción, de las que 18.975 correspon
den a declaraciones simplificadas y 
5.463 ordinarias. Por el contrario, 
dieron positivas 26.380, y de éstas, 
16.640 eran simplificadas, y las res
tantes, ordinarias. También se ig
nora el dinero que estos toledanos 
han pagado a Hacienda al haberles 
salido su declaración positiva.

El delegado provincial, Pedro 
Martín de Nicolás, nos decía que 
conviene destacar que el número 
de contribuyentes toledanos que 
recibirán devolución por Hacienda 
es superior al del año anterior. Re

De cara a la festividad de Todos los Santos

La operación limpieza 
del cementerio comenzará 
la próxima semana

El próximo día 1 de noviembre, festividad de Todos los Santos, es la 
fecha límite para que la mayoría de los patios del cementerio toledano 
queden perfectamente asfaltados o en caso de no ser así al menos estén 
desescombrados y limpios. De momento, la brigada de jardines del 
Ayuntamiento no ha comenzado aún la operación limpieza que por estas 
fechas se realiza todos los años, ya que, según nos comentaba el 
concejal delegado de parques y jardines, prefieren esperar a la última 
semana del mes para retirar la hierba y que todo esté dispuesto para 
el día de los difuntos.

De momento, el problema de 
falta de sepulturas que hace meses 
preocupaba al Ayuntamiento ha 
quedado superado, si bien no se 
puede decir que estemos prepara
dos para cualquier imprevisto, ya 
que hay libres un total de 14 de 
primera clase y 15 de segunda dis
puestas para ser vendidas. Aun
que, eso sí, solamente podrán acce
der a la compra de las mismas las 
personas que realmente lo necesi
ten y no como antaño, que muchos 
ciudadanos, ciertamente preveni
dos, adquirían su trocito de campo 
santo en vida por aquello de 
llevarse todo por delante. Según 
comentaba para nuestro diario An
gel Rosa, concejal delegado del te
ma, en la actualidad, además de 
haberse realizado ya el cerramien
to de ampliación del cementerio, 
existe un proyecto con un presu
puesto de seis millones de pesetas 
para construir unos 400 ó 500 ni
chos, los cuales vendrían a paliar el 
problema de espacio disponible 
que últimamente se plantea.

En este sentido cabe señalar que 
el Ayuntamiento pretende también 
eliminar las primarias sepulturas 
de tierra que solamente se conce

cordemos que en 1981 tuvieron de
recho a devolución 18.219 perso
nas. Tampoco es menos cierto que 
el número de declaraciones presen
tadas fue inferior al del último año: 
exactamente 48.537.

En la Delegación Provincial de 
Hacienda tienen todo preparado 
para comenzar a enviar cheques a 
los toledanos afortunados que reci
birán del erario público un buen 
regalo de Navidad. Como más arri
ba decíamos, entre diciembre y 
enero Hacienda espera haber fina
lizado la operación. Durante estos 
meses, los inspectores del Ministe
rio están investigando para tener 
certeza de que no hay fraudes en 
las declaraciones presentadas, so
bre todo en las que tienen derecho 
a devolución. Otra novedad de este 
año es la puesta en funcionamiento 
en Toledo del ordenador para des
centralizar los asuntos administra
tivos del Ministerio de Hacienda.

den en régimen de alquiler y que a 
la larga plantean dos problemas: 
de un lado, el grave deterioro que 
en ellas, al no tener ningún tipo de 
protección, sufren los cadáveres, y 
de otro, que sólo pueden ser utili
zadas para una persona ocupando 
así el mismo espacio que las de
más, en las que se pueden meter 
hasta cuatro cadáveres: «Nosotros 
queremos concienciar a la pobla
ción —señalaba nuestro interlocu
tor— de la utilidad de los nichos, 
que también se pueden alquilar 
por espacio de cinco años prorroga- 
bles y, en definitiva, son mucho 
más aconsejables que las tumbas 
de tierra por el poco espacio que 
ocupan. Claro está que también es
tos pueden ser adquiridos en pro
piedad por los ciudadanos que así 
lo quieran.»

Por lo que respecta a la amplia
ción hecha recientemente podemos 
señalar que el cerramiento de la 
misma está completamente ulti
mado, pero de momento el Ayun
tamiento no tiene intención de uti
lizarla hasta que no se hayan ocu
pado los huecos vacantes para no ir 
ampliando zonas sin necesidad.

En la actualidad hay censados en nuestra provincia un total de 149 
niños de familias gitanas, con edades comprendidas entre los seis y 
dieciséis años, que no están escolarizados de forma regular. Para 
atajar este problema la Dirección Provincial de Educación ha previsto 
en aquellas poblaciones que tienen como mínimo cinco niños en esas 
condiciones, poner a su disposición un profesor que, independientemen
te del nivel escolar que tengan, les prepararía para su incorporación a 
las distintas aulas.

Como primera cuestión cabe se
ñalar que desde hace un año apro
ximadamente está funcionando en 
la provincia una comisión que es
tudia los distintos problemas de la 
comunidad gitana, en un intento 
de asistir sus necesidades para fa
cilitar su integración a la sociedad; 
y es precisamente dentro de esta 
comisión donde se ha detectado el 
número de niños no escolarizados 
existente. Así, según nos comenta
ba el propio director provincial de 
Educación, se han registrado un 
total de 149, repartidos en 27 loca
lidades toledanas, y entre ellos, 
cuatro tienen seis años; 16, siete: 
12, ocho; otros 12, nueve; un total 
de 11 tienen diez años, seis son de 
once años; 14, de doce; otro núme
ro igual de trece; 25, de catorce; 24 
de quince años, 15 tienen dieciséis 
años y 16 tienen diecisiete. Todos 
estos niños en edad escolar tienen 
como denominador común bien no 

Ayer, entrevistándose además con don Marcelo

Visita de carácter secreto
del prefecto de ceremonias del Papa

El prefecto de ceremonias de Juan Pablo II visitó ayer por la 
mañana en Toledo y mantuvo una corta entrevista con el cardenal 
primado y arzobispo de la diócesis, don Marcelo González Martín. Al 
parecer, recorrió la mayoría de los sitios por donde transcurrirá Su 
Santidad durante su estancia en Toledo.

Aunque la visita a Toledo del hasta hace poco secretario particular 
de Juan Pablo II era de carácter secreto, YA de Toledo pudo conocer 
su presencia en la ciudad al observar un movimiento ligeramente 
anormal en torno al palacio del Arzobispado. En fuentes próximas a 
la secretaría de don Marcelo confirmaron a nuestro diario la presencia 
del prefecto de ceremonias del Papa. De nacionalidad irlandesa, fue 
también secretario particular de Juan Pablo I y la primera persona 
que encontró muerto al Sumo Pontífice italiano.

Por otro lado, la oficina de prensa del Arzobispado de Toledo ha 
hecho pública una nota informativa sobre el lugar reservado en Toledo 
para recibir al Papa, «el más apropiado de cuantos el Santo Padre ha 
visitado hasta ahora», según dice el escrito remitido. Aunque publica
mos esta nota en nuestras páginas de religión, puede destacarse que 
el lugar elegido tendrá una capacidad de más de 200.000 personas con 
holgura normal en este tipo de concentraciones; que habrá diferentes 
vías de acceso y con un aparcamiento para unos 50.000 vehículos 
próximo al sitio acotado para el público.
El paseo de Juan Pablo II

Juan Pablo II tendrá un paseo dedicado en Toledo. Por el momento 
se ignora cuándo vaya a producirse la inauguración con el nombre de 
Su Santidad el Papa. Lo que sí se sabe es que se ha elegido una calle 
del barrio del polígono industrial (Santa María de Benquerencia),en 
un punto próximo a donde estará situado el escenario para la visita 
de Juan Pablo II a Toledo.

El Ayuntamiento de Toledo, que adoptó hace poco el acuerdo en 
firme de dedicar una calle al Papa, ha encargado ya la cerámica donde 
quedará inscrito el nombre de Juan Pablo II con el siguiente mensaje: 
«Paseo de Juan Pablo II», y la fecha del día de la inauguración. Pero 
las losetas dé cerámica no quedarán adosadas a ninguna pared, ya que 
la única existente por ese lugar son las del centro cívico. El letrero 
estará apoyado en un pie de hierro forjado, que ha sido encargado al 
artesano forjador Tolón, a quien se le ha dado rienda suelta para que 
él idee las características del soporte.

haber asistido a la escuela, bien 
haberlo hecho de forma esporádi
ca, lo cual no les permite integrarse 
en los niveles educativos de los jó
venes de su edad, y de ahí que 
muchas veces ante el temor de una 
falta de integración ni ellos ni sus 
padres han decidido enviarlos al 
colegio.

Claro está que a este factor se 
une otro fundamental basado en la 
circunstancia de que estas familias 
no están asentadas de forma per
manente en una determinada po
blación, sino que se trasladan con 
suma frecuencia de una a otra, 
bien de nuestra provincia o de 
otras limítrofes, dado que la mayo
ría se dedican a las faenas agrícolas 
en calidad de temporeros. Para po
der facilitar la escolarización de es
tos jóvenes, la Dirección Provincial 
ha puesto en marcha un doble sis
tema orientado de un lado a los 

más pequeños y de otro a los ado
lescentes. Los primeros podrán 
asistir a la escuela y disponer de un 
profesor que en un tiempo récord 
les prepare para su integración a 
los distintos niveles y los segundos, 
desde los catorce a los diecisiete 
años, pueden inscribirse en cual
quier época del año a las clases de 
educación permanente de adultos 
en las poblaciones donde existan, 
con la ventaja de que se les puede 
atender cualquiera que sea su nivel 
sin necesidad de poner un profesor 
en exclusiva para ellos.

Ya el pasado curso académico se 
hizo en los Navalmorales una expe
riencia piloto, a petición del Ayun
tamiento de la localidad, y se im
partieron clases a doce niños gita
nos con estas características. No 
obstante, y a pesar de estar perfec
tamente censadas las poblaciones 
con alumnos de este tipo, de mo
mento no ha habido un gran inte
rés por el tema y de aní que el 
director provincial señalara la im- 
fiortancia de concienciar no sólo a 
os familiares de estos niños, sino a 

la población donde residen, aun
que sea de forma temporal, para 
posibilitar a todos una escolariza
ción adecuada.

Con la celebración 
del día de Toledo 
se clausura la Feria 
de Artesanía

Hoy se clausura la tercera edi
ción de la Feria de Artesanía de 
Castilla-La Mancha. Igualmente 
este último día estará dedicado a la 
provincia de Toledo. Los actos se 
iniciarán a las once y media de la 
mañana, con la apertura del día a 
cargo de Jesús García Cobacho, 
presidente de la Diputación Pro
vincial. Estará presente Gonzalo 
Payo. A la una de la tarde habrá 
un concierto a cargo de la banda 
municipal de Mora de Toledo y, 
posteriormente, una degustación 
de vinos y platos típicos ae la pro
vincia.

Por la tarde, los actos tendrán 
un carácter netamente folklórico. 
Iniciándose a las cinco de la tarde 
con un festival a cargo de diversos 
grupos de música folk de nuestra 
provincia. Los actos se cerrarán 
con las demostraciones de bailes 
regionales a cargo de los grupos 
Rosa del Azafrán, de Consuegra, y 
de El Romeral.

Por otra parte, tenemos que se
ñalar que durante el día de ayer se 
realizaron diversos actos con moti
vo de celebrarse el día de la provin
cia de Guadalajara. La inaugura
ción de los mismos corrió a cargo 
de Emilio Clemente Muñoz, presi
dente de la Diputación alcarreña. 
El acto de clausura oficial de la 
feria se celebrará a las once y me
dia de la mañana, coincidiendo con 
la inauguración del día de Toledo.

zig\ Caja Rural Provincial 
tía Toledo

pone a tu disposición en el recinto 
ferial dos «stands» dedicados a tu 
información y servicio
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La visita de Suárez, suspendida 
por falta de coordinación 
entre Toledo y Madrid

El presidente de Centro Demo
crático y Social, Adolfo Suárez, 
suspendió a última hora la visita 
que tenía prevista ayer por la ma
ñana a Toledo. Una buena parte de 
toledanos que acudieron al teatro 
Rojas, lugar previsto para el mitin, 
se encontraron con la desagradable 
sorpresa de la no asistencia del lí
der nacional.

YA de Toledo investigó durante 
la mañana de ayer para conocer las 
causas exactas de la convocatoria 
baldía hecha a través de los medios 
de comunicación de la provincia y 
de los carteles pegados por las ca
lles toledanas. Fernando Montero, 
candidato número uno al Congreso 
por el CDS de Toledo, expresó a 
nuestro diario que él se enteró de 
la noticia el viernes por la noche, al 
llegar del mitin celebrado en Los 
Navalmorales. «En mi opinión, la 
suspensión de la visita de Suárez se 
debe a que le han hecho un progra
ma tan superapretado que no le da 
tiempo material a acudir a todos 
los sitios», nos decía el señor Mon
tero, añadiendo a continuación que 
esto no supone el aplazamiento in
definido de la visita del ex presi
dente del Gobierno a nuestra ciu

dad: «Tengo fundadas esperanzas 
de que Adolfo Suárez nos visite an
tes del 26 de octubre, aunque lógi
camente no puedo afirmarlo, ni 
tampoco dar un día.»

En fuentes próximas a la presi
dencia del CDS en Madrid mani
festaron a nuestro diario que el 
aplazamiento se debía a razones 
desconocidas, aunque después fue
ron más concisos: «Creemos que to
do se ha debido a una falta de 
coordinación entre Toledo y Ma
drid. Todos somos un poco culpa
bles y lamentamos el falso aviso 
dado a los ciudadanos de Toledo.»

La visita de Adolfo Suárez había 
sido considerada por UCD de To
ledo como importante. Según 
nuestras informaciones estaba pre
visto que las alas deltas verdi-na- 
ranjas hicieran acto de presencia 
por la capital para remarcar a los 
toledanos que UCD sigue existien
do, aunque sea sin Adolfo Suárez. 
El secretario provincial centrista 
en funciones, Gregorio Peláez, nos 
comentaba jocosamente: «Es que 
Adolfo tiene miedo a vernos cara a 
cara y por eso ha suspendido su 
visita.»

UCD, sobre la carta a los pensionistas

«El PSOE no puede aguantar 
su rabieta cuando se le mete un gol»

Unión de Centro Democrático 
nos ha hecho llegar una nota res
pondiendo al juicio que para el 
PSOE merece la carta enviada por 
aquel partido a los pensionistas y 
que ayer publicábamos en estas 
páginas. UCD califica, por su par
te, la actitud socialista como una 
pura y simple rabieta.

La nota dice lo siguiente: «Unión 
de Centro Democrático considera 
sorprendente la actitud del PSOE 
ante la carta de UCD dirigida a los 
pensionistas, dándoles cuenta de 
su gestión y explicando su progra
ma para pedirles el voto.» Más ade
lante el partido en el Gobierno dice 
lo siguiente: «Una vez más el PSOE 
no puede aguantar su rabieta 
cuando limpiamente y democráti
camente se le mete un gol.» Final
mente señalan lo siguiente: «UCD 
ya está acostumbrada a estas acti

tudes del PSOE, que ponen de re
lieve el talante de escasa tolerancia 
y una patente inmadurez.»

En Unión de Centro Democráti
co no han querido hacer más ob
servaciones sobre el polémico envío 
de cartas a los pensionistas de toda 
la provincia, lo cual ha sido califi
cado por el PSOE como una abso
luta manipulación.

UCD organizó una fiesta infantil

En la mañana de ayer, UCD de 
Toledo organizó una fiesta infantil 
en la discoteca María Cristina. La 
fiesta, a la que acudieron algunos 
candidatos centristas a las próxi
mas elecciones, tuvo una asistencia 
de más de 600 niños, y los «peques» 
pudieron disfrutar de los diversos 
juegos y concursos que se celebra
ron.

Calendario de actos 
políticos para hoy
UCD

Casasbuenas, Totanes y Noez, Leopoldo Sepúlveda, Bonifacio Alca- 
ñiz y Celestino Sandín. Urda, Consuegra y Casasbuenas. Rafael Arias 
Salgado, José Luis García Ferrero y Francisco Romero. Ulan de Vacas, 
Lucillos, Los Cerralbos, Montearagón y Pueblanueva, Lamberto Gar
cía Pineda y Crescencio Gómez González. Villanueva de Bogas, Turle- 
que, Camuñas y Madridejos, Jesús García Cobacho, Gregorio Peláez 
y Angel Ferrero. Casalgordo, Arisgotas, Marjaliza. Manzaneaue y 
Orgaz. Protasio Angulo, Gonzalo Payo y Victoriano Borreguero. Villa- 
sequilla, Villamuelas, Consuegra y Madridejos, Mana Jesús torres, 
Francisco Rosell y Jaime Vegas.
PSOE

Consuegra, Jesús Fuentes y Agustín Jiménez. Villacañas,z Manuel 
Díaz Marta y Ricardo Sánchez Candelas. Puebla de Montalban, f ran
cisco Ramos, Ana María Abascal y Julián Checa. Paredes de Escalona 
y Aldeancabo, Ricardo Sánchez Candelas y Ana Mana Abascal. Nuno 
at)mez, Carciotún y Cardiel de los Montes, Agustín Jiménez, Julián 
Checa y Eladio Luján. Madridejos, Jesús Fuentes y Francisco Ramos.
PCE

Toledo (proyección de la película «Picasso» en el cine María Cristi
na). Manzaneque, Angel Dorado. Velada, Felipe Miguel Medina, tur- 
leque, Eugenio Gómez y Salvador Muñoz. Mocejon, Julio Herrero y 
Gregorio Merchán. Villanueva de Bogas, Julio Herrero y Gregorio 
Merchán. Rielves, Salvador Junquera. Mejorada y Garciotun, Alejan
dro Moreno. Escalona, Juan Manuel Martin. Dos Barrios, Apolpnio 
Recuero. Val de Santo Domingo-Caudilla, Julián Brasero. Quero, Juan 
José González. Gálvez, Juan Arroyo.
AP

El Romeral, Manuel Romero. Dos Barrios yTurleque, Franco López Mingo. Portillo de Toleao¡ Javier Perez Oli
vares. Santa Olalla, José García (senador por Soria) y Javier Perez 
Olivares. Sevilleja Je la Jara, Antonio Rivas Pamagua. Alcolea,Anto
nio Martín, Navahermosa, Antonio Rivas Pamagua. Pan toja, f ra cp 
López Mingo. Argés, Manuel Romero. Oropesa y Navalcan, Jaime 
Suárez.
FN
M Camuñas, Ricardo Alba y Valle Vaquercl Villafranca de los Caba
ñeros ,Ricardo Alba y José Ruiz Encinas. Quero todo Mba, Jo» 
Euiz fencinas y Fuencisla Casanova. Miguel Esteban, RicarJo Y
José Ruiz Encinas. Cabezamesada, Pab% Benitez y Jesús Ramírez^ 
Azután, Miguel Morante y Ricardo López Jesena. Aldeanueva de ban 
Bartolomé, Agustín Sánchez y Enrique Muro. Mohedas de la Jara, 
Eduardo Gómez y Miguel Morante.

El voto 
verde

El verde es el color del voto 
posindustrial y ecologista, un co
lor que, según cuentan, se lleva 
mucho por las anchas praderas 
—verdes también— del edén eu
ropeo, donde perros y longanizas 
se complementan felizmente ba
jo la luz crepuscular de prosperi
dades sin cuento.

Aquí en Toledo, si alguno de 
nuestros partidos políticos diera 
en preconizar el voto verde, el 
voto de las ballenas, los vertidos 
nucleares y las focas árticas, a lo 
más que se podría aspirar es a la 
adhesión de las palomas de la 
vega. Y es que el voto verde, co
mo su propio nombre indica, es 
un voto de billete grande y por 
estos desmontes toledanos anda
mos aún con problemas de calde
rilla.

Lo verde empieza en los Piri
neos también en esto de los vo
tos. Aquí, donde el final de mes 
tiene mucho de ramadán berbe
risco, de austeridad saharaui, 
con el voto beig-garbanzo vamos 
tirando, que el hambre de liber
tad y el hambre de pan colorean 
el espectro de tonalidades bien 
diferentes.

Unas 56.000 personas han 
acudido a los 400 mítines 
celebrados en la provincia

Superado el ecuador de la campaña electoral, los partidos intensi
ficarán su presencia en las poblaciones toledanas, apurando cada 
hora que resta hasta el 26 de octubre. En una encuesta realizada por 
YA de Toledo solicitando datos aproximativos resulta que, hasta 
ahora, las principales formaciones políticas concurrentes a las elec
ciones han celebrado más de cuatrocientos mítines, con una asisten
cia en personas que supera las 56.000 y con muchos miles de 
kilómetros recorridos por la provincia.

Los datos que a continuación vamos a ofrecer nos han sido facilita
dos por los partidos «grosso modo». Nosotros los reproducimos, si bien 
siempre nos queda la duda de si alguno de ellos o todos han sido 
abultados. Los interlocutores de los partidos, a buen seguro, se apre
surarían a decirnos que no; todo lo contrario, están dados por debajo; 
pero nosotros permítasenos que tengamos ciertas dudas. Quizá tam
bién resulte curioso destacar los cientos de kilómetros recorridos por 
los líderes políticos y el coste en diversos gastos, sobre todo de gasoli
na, que supone esta labor, en la mayoría de los casos no pagado por 
los partidos, según nos han dicho ellos mismos. Un hombre de UCD 
calculaba que a un candidato le podía salir la campaña, entre pitos y 
flautas, por unas doscientas mil pesetas, además de un gran déficit en 
horas de sueño y de dedicación profesional.

Centro Democrático y Social ha venido celebrando unos seis míti
nes diarios, lo cual suma un total de 54 actos, según calculaba Fernan
do Montero. La asistencia de personas piensa que ha debido ser de 
unas tres mil. Los kilómetros recorridos, según la impresión del señor 
Montero, serán alrededor de 2.700.

Alianza Popular, sin contar con los actos de la precampaña, ha 
celebrado 116 mítines. El número de personas asistentes, según ellos, 
ha sido de 22.360, sin contar las que acudieron a ver y oír a Manuel 
Fraga. Tienen previsto que cada candidato recorra entre 6.000 y 7.000 
kilómetros durante la campaña, que multiplicado por ocho candidatos 
salen la friolera de 56.000 kilómetros. Hasta el momento piensan que 
habrán recorrido unos veinticuatro mil kilómetros.

Tal vez por eso en la fiebre 
electoral de estos días se cierne 
el silencio sobre temas ecológicos 
bien próximos. Los más viejos 
del lugar aún recuerdan cómo 
hubo un tiempo en que también 
cundió entre la toledanía algo así 
como un prurito ecologista en 
defensa del Tajo. Era el voto ver
de a la toledana, que empezó 
verde esperanza y acabó en verde 
vergüenza.

Como por arte de pacto, como 
por encantamiento de acuerdo 
interpartidos, nadie se acuerda 
de esa fosa atlántica que tene-

Unión de Centro Democrático ha celebrado hasta el momento 80 
mítines. El número de asistentes se calcula en unas ocho mil personas, 
a una media de cien personas. En los próximos días, la media se 
elevará, ya que UCD, al igual que el resto de los partidos, acudirá a 
poblaciones mayores. Los kilómetros recorridos hasta el momento son 
20.000, aproximadamente.

El Partido Socialista Obrero Español ha celebrado hasta el momen
to 89 mítines. Calculan que han asistido unas nueve mil personas, sin 
contar la visita de Felipe González. Si se incluye esto, la cifra se eleva 
a 15.000 personas, según los datos socialistas. El 16 por 100 de cada 
una de las localidades visitadas ha seguido las palabras de los oradores 
del PSOE. Por el momento han atravesado unos veinticinco mil 
kilómetros.

El Partido Comunista de España también ha celebrado unos ochen
ta actos, con una asistencia total de 8.000 personas. No sabemos si es 
equivocado el dato, pero desde luego contrasta con los recogidos 
anteriormente, ya aue únicamente han recorrido 3.500 kilómetros 
para visitar las localidades donde han celebrado actos.

mos bajo el puente de Alcántara. 
Prima la economía, y como po
dría decirnos cualquier parado 
con su voto marrón en la mano, 
la suciedad del río no merece 
tanta mirada a través de los ojos 
empañados de quien no tiene 
trabajo ni son perceptibles las 
turbinas del trasvase para quien 
sólo puede estar atento al rugido 
implacable de sus propias y va
cantes tripas.

Entre nosotros, en cambio, lo 
genuino, la flor de nuestro predio 
electoral son los «analfavotos», 
subespecie zoológica que después 
de cinco años de carrera demo
crática que llevamos aún piensa 
con faltas de «votografía» y acaba 
siempre poniendo el acento de su 
voto en una consonante. El 
«analfavoto», por supuesto, tam
poco votará en verde, votará a 
bríos y pare usted de contar.

Puestos a sacar conclusiones, 
el que entre los toledanos no ha
ya un sector verde que se precie 
prueba, a mi modo de ver, dos 
cosas: la primera, que el voto 
verde no lleva implícita la exis
tencia de un verdaderO'Problema 
(los holandeses), y la segunda, 
que la existencia de un verdade
ro problema no lleva implícita la 
existencia del voto verde (los to
ledanos).

El «analfavoto» al uso se carca
jearía hasta la congestión pulmo
nar si un buen día los rubios del 
«Green Peace» se plantaran bajo 
los chorros de variopinta mierda 
que se arroja al Tajo diariamen
te. Y seguiría votando en terrón, 
en beig, en garbanzo...

García Lorca se adelantó a su 
tiempo y lo dejó dicho muy claro 
en un verso definitivo que todo 
el mundo sabe y que nadie ha 
entendido nunca. No es un verso 
subrealista, sino que hemos teni
do que esperar a estas alturas de 
la sociedad tecnológica para su 
neta y total comprensión. El ver
so, efectivamente, es el que dice: 
«Verde que te quiero verde»; el 
voto, naturalmente.

Mariano CALVO

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGIS

TRADO-JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA 
DE ESTA CIUDAD DE TOLEDO Y SU 
PARTIDO.

HAGO SABER: Que en este de mi cargo.y con el número 476 de 
1980, se sigue Procedimiento Judicial Sumario del artículo 131 de la 
ley Hipotecaria, a instancia del procurador don Ricardo Sánchez Calvo, 
en nombre de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo, contra don Félix 
Herencia Garrido y su esposa, doña María del Pilar Valiente Pastrana, 
vecinos de Los Yébenes, en cuyos autos se sacan a subasta por 
tercera vez, y sin sujeción a tipo, por término de veinte días los 
siguientes bienes hipotecarios:

Un terreno al sitio del Calvario, en término municipal de Los 
Yébenes, que linda al Norte con carretera de Mora a Navas de Estena, 
por Majaliza; al Este, con el Calvario de la Concepción, hoy Escuela- 
Hogar del Ayuntamiento; al Sur, con herederos de don Emilio Pavón, 
y al Oeste con Cecilia Fernández Garrido; tiene una extensión de una 
hectárea sesenta áreas y treinta y seis centiáreas, y sobre la parte 
Noroeste existen las siguientes edificaciones: un edificio en la carrete
ra de Mora a Nava de Estena, o prolongación de la calle de la 
Concepción, de dos plantas, ocupando cada una de ellas seiscientos 
metros cuadrados, con acceso por la indicada carretera. Otro edificio 
anejo al anterior, que consta de una nave con superficie de ciento 
cincuenta metros cuadrados. Las expresadas edificaciones han sido 
realizadas por los demandados, constante su matrimonio, por declara
ción de obra nueva mediante escritura de 16 de mayo de 1975, 
figurando inscrita la finca ál tomo 867, del Registro de la Propiedad 
de Orgaz, libro 120 de Los Yébenes, folio 243, finca número 11.368, 
inscripciones 5.a y 6.a, y la hipoteca de que se trata, al tomo 1.030, I 
folio 69, libro 143 de Los Yébenes, finca 11.367, inscripción 7.a.

La subasta tendrá lugar en la Sala de vistas de este Juzgado el día < 
TREINTA DE NOVIEMBRE, A LAS ONCE DE SU MAÑANA, sin suje- j 
ción a tipo, siendo el tipo de tasación de la segunda subasta el de 
VEINTISEIS MILLONES DOSCIENTAS CINCUENTA MIL PESETAS, 
previniéndose a los licitadores que deseen tomar parte en la misma, 
deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado o estableci
miento público destinado al efecto, el 10 por 100, por lo menos, del 
valor de tasación; que se entenderá que todo licitador acepta como 
bastante la titulación, y que las cargas anteriores y preferentes, si las 
hubiere, al crédito del actor, quedarán subsistentes, sin destinarse a 
su extinción al precio del remate, y el rematante las acepta y queda 
subrogado en la responsabilidad de las mismas.

DADO EN TOLEDO, a dos de septiembre de mil novecientos 
ochenta y dos.— El secretario
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Se reanudan las excavaciones 
en el circo romano de Toledo

Diez millones de pesetas se invertirán este año
Se han reanudado eri estos días los trabajos de excavación en el 

circo romano de Toledo subvencionadas por el Ministerio de Cultura 
a través de la Dirección General de Bellas Artes. Diez millones de 
pesetas se han destinado a este fin, los cuales serán invertidos dentro 
de este año. Ello conlleva no solamente la recuperación de parte de las 
ruinas hoy ocultas bajo las plantaciones del jardín escolar, sino el 
empleo de cuarenta obreros ae la construcción actualmente en paro.

Según parece, los trabajos van encaminados a descubrir parte del 
muro longitudinal o «spina» del circo y se efectuarán de tal modo que 
la zona ajardinada, lejos de destrozarse, servirá para realzar y embelle
cer las mismas ruinas hoy ocultas.

Otros siete millones de pesetas gastará el mismo organismo en 
proseguir las investigaciones arqueológicas en el Cerro del Bu (Tole
do), en las ruinas romanas de Salcedo (Talavera de la Reina), el 
Cerrón (Illescas) y los dólmenes de Azután.

La planta del circo romano de Toledo, situado en lo que hoy se 
llama Vega Baja, es una figura mixtilínea con dos lados rectos y 
paralelos, otro semicircular y el último también curvo. Tenía 422,5 
metros de largo por 100,5 metros de ancho. La actual carretera a la 
Fábrica de Armas atraviesa el circo, cortándole aproximadamente en 
dos mitades. En el frente semicircular o hemiciclo había una puerta 
triunfal por la que salía el carro vencedor, y el frente opuesto al 
hemiciclo estaba destinado a los compartimentos llamados «cárceres», 
de donde partían las «bigas» y las «cuadrigas» que participaban en las 
carreras. La arena quedaba dividida a lo largo por una «spina» o muro 
a la que daban la vuelta los carruajes y en cuyos extremos se levanta
ban pináculos denominados «meta», «prima» y «secunda».

De todos los toledanos son conocidas las ruinas del circo romano, 
que ostenta su cabecera o hemiciclo en la parte trasera del jardín 
escolar, con veintidós bóvedas bastante bien conservadas. La actual 
Venta de Aires está situada junto al muro lateral derecho del circo, 
dentro del recinto. Por donde entran los coches que se estacionan 
junto a esta venta y en la misma dirección está situada la «spina», 
descubierta por Rey Pastor en 1927.

Muchos elementos del circo se emplearon en la construcción del 
desaparecido convento de los Bartolos o Mínimos enclavado a conti
nuación de la Venta de Aires, y al hacer la carretera de la Fábrica 
desaparecieron también no pocos restos. Hace un siglo, las ruinas 
mostraban mayor elevación que ahora. Hacia 1895 se practicaron 
algunas excavaciones dirigidas por Ricardo Arredondo; entonces se 
encontraron restos de sepulturas árabes.

Se han explorado los cuatro frentes del circo y se ha comprobado 
que el trozo correspondiente al emplazamiento del convento citado ha 
desaparecido por completo. Las dimensiones son muy aproximadas al 
circo de Mérida. Los cárceres o cocheras para los carros son doce y 
están cubiertos por el paseo de los Canónigos. El frente longitudinal, 
que se alinea paralelamente a las tiendas de damasquinos, se asienta 
sobre el propio terreno en tanto que el de enfrente descansa sobre 
bóvedas.

Luis MORENO NIETO

Se clausuró con gran éxito 
la III Semana de Música

La III Semana de Música se clausuró el pasado día 10 con gran éxito 
a cargo de la Orquesta de Cámara Española, dirigida por Víctor 
Martín. Los conciertos ofrecidos fueron de gran calidad; ya hemos 
comentado desde estas páginas los dos primeros.

El grupo SEMA (música anti
gua) y Genoveva Gálvez (clave) es
tuvieron enmarcados en el maravi
lloso recinto de la Sinagoga del 
Tránsito; se puede decir que no 
pudo ser mejor el marco donde se 
ofrecieron. La música que escucha
mos estuvo más cerca de nosotros, 
se pudo apreciar mejor. El progra
ma presentado por el grupo SEMA 
comienza con las «Cantigas», tres 
de ellas de Alfonso X el Sabio. Al
fonso X el Sabio es una de las figu
ras más interesantes de la Edad 
Media española. Reunió una bri
llante corte de poetas, músicos, 
traductores, y su nombre se en
cuentra a la cabeza de las obras 
que marcan el nacimiento de la 
prosa castellana. «Las Cantigas de 
Santa María» son una extensa re
copilación de poesías escritas en 
lengua gallega, y son obra personal 
del monarca. Estas nos han llegado 
a través de tres manuscritos con 
notación musical, el llamado «de 
Toledo», hoy en la Biblioteca Na
cional de Madrid, y dos que se ha
llan en El Escorial, existe un cuar
to manuscrito que se conserva en 
Florencia, aunque en éste se halla 
solamente el texto literario.

El concierto de Genoveva Gál
vez (clave) nos llenó a todos; la 
manera de interpretar a Bach fue 
limpia y precisa, pero donde ofre
ció una mayor unión con la obra 
fue en las sonatas del padre Soler. 
El padre Soler fue el más impor
tante de los compositores de músi
ca instrumental de su época y es el 
autor de los primeros cuartetos de

cuerda interpretados en España.
Ambos conciertos fueron un ver

dadero éxito tanto por la gran 
afluencia de público como por las 
interesantes interpretaciones que 
escuchamos.

El recital de piano que debía 
ofrecernos Luis Gálvez quedó apla
zado por indisposición del intér
prete.

El concierto se ofrecerá el próxi
mo día 21, jueves, a las veinte ho
ras, en el salón de la Caja de Aho
rro Provincial (sede central, calle 
Ocaña, 4, entrada al concierto por 
calle Talavera).

El quinteto de viento de la Or
questa de RTVE, con la colabora
ción extraordinaria de Rogelio Ga
vilanes al piano, fue acogido con 
calor, interpretaron obras de Go- 
rostiaga, Roussel, J. Ibert, J. Gó
mez y Poulenc, programa variado, 
agradable y que el público que lle
naba el salón de la Caja de Ahorro 
Provincial aplaudió con entusias
mo.

En la iglesia de San Pedro Már
tir pudimos escuchar a la famosa 
capilla polifónica Ciudad de Ovie
do. Este coro fue creado en 1970 y 
ha estado dirigido por Benito Lau- 
ret y Alberto Blancafort, en la ac
tualidad lo dirige Alfredo de la Ro
za.

Su repertorio está compuesto 
por una extensa gama de géneros, 
desde la polifonía clásica hasta la 
popular.

Nosotros los pudimos escuchar 
en obras de Orlando Lassus, Jos- 
quin des Pres, Juan Vazques, Sors, 
Casals, etc.

Al final nos ofrecieron dos can
ciones populares asturianas que 
dejaron al numeroso público con el 
deseo de seguir escuchando a esta 
coral polifónica.

El concierto que cerró esta bri
llante Semana de Música lo ofreció 
la Orouesta de Cámara Española, 
dirigida por el concertino de la Or
questa Nacional Víctor Martín. El 
programa era de un gran atractivo. 
En la primera parte nos ofrecieron 
obras del siglo XVII y XVIII de 
Bach, Pergolesi y Vivaldi. Pode
mos destacar el gracioso andante 
de la obra de Bach, movimiento 
precioso y donde el pianísimo lució 
de una manera clara. Los solistas 
lucieron sus grandes cualidades, el 
violencello arrancó grandes aplau
sos, y Arizcuren tuvo que saludar 
varias veces, al igual que Quintani- 
11a y V. Martín en el concierto de 
Vivaldi.

La segunda parte fueron obras 
de Montsalvatge y Turina. En la 
primera las cualidades interpreta
tivas de Víctor Martín fueron ma
ravillosas, lució su técnica de una 
manera clara, sólo se puede decir 
que a todos nos hizo vibrar con la 
obra llena de grandes dificultades. 
Para terminar el concierto, y al ser 
el centenario de Turina, ofrecieron 
dos de las obras de este autor: «Se
renata» y «La oración del torero», 
bellas páginas de nuestra música 
que hicieron durante bastante 
tiempo que el público allí reunido 
aplaudiera con calor y entusiasmo.

M. M, M.

¡IMPORTANTE!
PROPIETARIOS DE LAND-ROVER SANTANA

GRATIS
A partir de la semana del 18 al 22 de este mes de OCTUBRE un equipo de 
asistencia técnica de LAND-ROVER SANTANA, en los TALLERES OFICIALES 
JU. AN. SA. Carretera de MADRID-TOLEDO, kilómetro 63, Olías del Rey (Toledo).

Teléfono 220, revisará gratuitamente su vehículo LAND-ROVER SANTANA

Llámenos para concretar 
día y hora

Es una atención del CONCESIONARIO 
y LAND-ROVER SANTANA para todos 

sus clientes
ESPERAMOS SU VISITA

TALLERES JU. AN. SA.
CONCESIONARIO OFICIAL

DE LAND-ROVER SANTANA

• COCHES NUEVOS DE OCASION

• RECAMBIOS, ACCESORIOS Y SERVICIOS

Carretera Madrid-Toledo, kilómetro 63

TOLEDO
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protasio Angulo y el sector agrícola 
la provincia____________

«Vamos a continuar 
el programa agrario 
que comenzamos 
en el 79»

El importantísimo papel que juega la agricultura dentro de nuestra provincia ha llamado siempre la 
^atención de la UCD toledana. El cooperativismo agrario y un buen número de leyes que han sido 

dictadas para favorecer a los agricultores de la comarca avalan las realizaciones de Unión de Centro 
Democrático a lo largo de su mandato gubernamental. Y dentro de esta tónica general de atención 
a los problemas de la agricultura, un hombre, Protasio Angulo Toledo, ha intentado revitalizar en todo 
momento un sector que en tiempos anteriores había sido el más olvidado de la economía española.

—Como profundo conocedor del campo toledano, ¿qué juicio de valor le merece a Protasio Angulo 
(a labor que se ha llevado en el terreno agrícola?

—Lo primero que hay que señalar es que Toledo es una provincia eminentemente agrícola que ha 
merecido la atención del resto de España. Para hacerse una idea de lo que se ha hecho hasta el 
momento actual, basta el dato de que durante los años 77 y 78 el presupuesto de inversiones, auxilios 
y préstamos rayaba los 3.000 millones de pesetas. En el año 82, los presupuestos indicados son 
superiores a los 11.000 millones, bien entendido que de este dinero los préstamos a agricultores y 
ganaderos para paliar los efectos de la sequía son superiores a los 1.700 millones de pesetas.

La provincia de Toledo, como el resto de España, tiene unos niveles adecuados de producción 
cuantitativa; por tanto, nuestro objetivo desde que llegamos al Gobierno fue conseguir un incremento 
de las calidades. Por último, es reseñable que nuestra labor se ha dirigido también a la mejora de las 
estructuras agrarias y a la consecución de que los agricultores toledanos se mezclasen en los canales 
de comercialización e industrialización.

— ¿Cuáles han sido, a su juicio, las realizaciones más importantes?
—En primer lugar, la concentración parcelaria y el arreglo de caminos, que afectaron a más de 

20.000 hectáreas. Igualmente, la puesta en marcha de regadío en 4.000 hectáreas y la iniciación en 
otras 7.000, todo ello a cargo del IRYDA, han sido obras a tener en cuenta. Es reseñable también la 
inversión de 60 millones de pesetas para mejorar el medio rural y la reactivación de los regadíos de 
La Sagra-Torrijos.

Por otro lado, el IRYDA ha declarado zona de ordenación de explotación a la comarca de La Jara. 
En cuanto a comercialización e industrialización, se han fomentado centros hortofrutícolas en la Vega 
del Tajo y la real acequia del Jarama.

En lo que se refiere a ICONA, se han llevado a cabo repoblaciones forestales, mejoras agrícolas y 
actuaciones de cara a la mejora de la naturaleza por un valor de 600 millones de pesetas. Dentro de 
este capítulo, no puede olvidarse tampoco la política del Ministerio de Agricultura, que ha servido como 
orientación a nuevas producciones, como es el caso del fomento de las plantas aromáticas en las 
comarcas de la Jara y los Montes.

— ¿Qué innovaciones presenta el nuevo programa de UCD para la próxima legislatura?
—En líneas generales, vamos a continuar el cambio en materia agrícola, siguiendo el programa que 

presentó Jaime Lamo en el año 1979, y que finalizará en un plazo de diez o quince años. El plan, a 
«grosso modo», está basado en mejorar las estructuras y regular el mercado de productos, sin que 
se produzcan intervenciones, algo que era muy habitual en el pasado. Debo también comentar que el 
departamento de Agricúltura ha sido austero en aquello que necesitaba austeridad.

— ¿Qué puntos de discrepancia presenta UCD respecto de otras fuerzas políticas?
—Respecto de Alianza Popular nuestra diferencia radica en que ellos proponen un programa qua 

sospecho que puede recordar los auxilios, las inversiones y los préstamos al medio agrario.
En cuanto al PSOE, nuestro cambio ha sido tan progresista que el actual consejero de Agricultura 

de Andalucía ha dicho recientemente que lo realizado por UCD en materia agrícola es correcto y 
positivo.

UCD da respuesta a...

La política exterior
UCD ha proclamado en sus congresos, y cuantas veces ha sido preciso ante la opinión pública, un 

ideario responsable y eficaz en lo que respecta a la inserción de España en la Comunidad de Naciones. 
El agravamiento de las tensiones internacionales y la no disminución de los flagrantes casos de 
injusticia en el orden económico del mundo permiten, desde luego, a nuestro partido ratificar de forma 
decidida dichos principios y, al mismo tiempo, manifestar los avances que en este terreno se han 
producido en los últimos años de gobierno centrista.

La negocaición con las Comunidades Europeas, la equiparación con los grandes países occidentales 
mediante el ingreso en la Alianza Atlántica o el nuevo convenio que articula nuestras relaciones con 
los Estados Unidos son algunos de los logros en el marco internacional que ha conseguido nuestro 
partido en estos años de gobierno.

Igualmente hemos desplegado una política de apoyo de los derechos humanos y libertades 
fundamentales, y en relación con el contencioso de Gibraltar se ha conseguido encauzar este problema 
hacia una solución final que contempla el restablecimiento de nuestra integridad territorial en el marco 
de principios establecidos en la Declaración de Lisboa, reiterados en Londres el pasado mes de enero. 
También Iberoamérica ha constituido un centro preferente de la acción de gobierno de nuestro partido.

Por otro lado, UCD cree en el pacifismo como postulado, pero es consciente de que de él no se 
deriva la paz como resultado. En consecuencia, juzgamos imprescindible una política de defensa que 
cuente con los medios económicos y la energía y eficacia suficientes para defender la soberanía 
nacional en el marco estipulado por nuestra Constitución.

Estas razones nos impulsan a plantear un ideario preciso, responsable y eficaz en política exterior, 
libre de dogmatismos ideológicos y presiones externas. Nuestras bases son las siguientes:

— Nuestro partido no cejará hasta conseguir la plena integración de España en el Mercado Común. 
Por el momento se han cerrado seis capítulos de la negociación y logrado la participación en el 
mecanismo permanente de cooperación política íntercomunitaria.

— Queremos conseguir la presencia activa en órganos como la Alianza Atlántica.
— Con Portugal se intensificarán las relaciones impulsadas desde la firma del Tratado de Amistad 

y Cooperación.
— Nuestro partido se esforzará por hacer comprender a Francia la conveniencia de una relación más 

solidaria por su parte, en especial, en materia de terrorismo.
— Aunque con Marruecos se ha alcanzado el nivel óptimo actual, se continuará profundizando en 

la cooperación.
— Sobre Gibraltar pensamos que la cuestión debe enfocarse con la mayor firmeza, aunque con 

ánimo constructivo y perspectiva de futuro, estableciéndose la integridad territorial y respetando los 
intereses de los gibraltareños.

— Entra en nuestros planes también mantener y consolidar las relaciones con Italia y Alemania, y 
dar mayor contenido a las que se mantienen con los países del Este.

— Es necesario establecer formas concretas de cooperación con Iberoamérica, con la que hemos 
multiplicado por tres los intercambios comerciales.

— Mantendremos la política de amistad con los países árabes y desarrollaremos las relaciones 
económicas. UCD reconoce el derecho de Israel a vivir en paz, pero defiende los intereses legítimos 
del pueblo palestino.

— En Guinea Ecuatorial, UCD seguirá favoreciendo el programa especial de cooperación.
— UCD ha desplegado una política de apoyo de los derechos humanos y libertades fundamentales 

en las organizaciones internacionales y, por tanto, seguirá luchando por garantizar estos derechos.
— Por último, propugnamos una vigorosa acción en los organismos internacionales para la defensa 

de la lengua castellana y de la cultura hispánica.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CALENDARIO DE ACTOS
DIA HORA PUEBLO LOCAL

CANDIDATOS
AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado Montalvo 
Gregorio Peláez Redajo. 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz. 
Lamberto García Pineda.
Angel María Ferero Corral

CANDIDATOS
AL SENADO

José Luis García Ferrero
Protasio Angulo Toledo.
María Jesús Torres Fernández

18

18 
18
18 
18
18 
18
18 
18
18 
18 
18
18 
18
18 
18 
18
19 
19
19 
19 
19
19 
19
19 
19 
19 
19
19 
19
19 
19
19

5,00 
6,00
8,00

12,30
8.30 
5,00

7,00

2,00 
1,30 
5,00 
6,00 
5.00 
5,30 
6,00 
7,00 
9,00 
5,00 
7,00 
9,00

19,00

20,30

18,00
20,00

19,00
20,00

20,00

18,00
19,00
20,30
20,00

18,00
20,00

18,00
19,00
20,00

20,00
21,30

18,00 
19,00 
21,00 
19,00
20,00
21,30

VILLASEQUILLA 
VILLAMUELAS 
CONSUEGRA 
URDA 
MADRIDEJOS 
VILLANUEVA DE BOGAS 
TURLEQUE 
CAMUÑAS 
ILLAN DE VACAS 
LUCILLOS 
LOS CERRALBOS 
MONTEARAGON 
PUEBLANUEVA 
CASALGORDO 
ARISGOTAS 
MARJALIZA 
MANZANEQUE 
ORGAZ 
CASASBUENAS 
TOTANES 
NOEZ . . .
TOLEDO (entrega de premios y obsequios) 
MORA

LOS YEBENES 
PAREDES DE ESCALONA 
ALDEANCABO DE ESCALONA 
HORMIGOS 
EL CASAR DE ESCALONA 
CARRANQUE 
UGENA
YELES
ONTIGOLA 
NOBLEJAS 
VILLATOBAS „
CABAÑAS DE YEPES 
HUEfTFA^E VALDECARABANOS
YEPES
DOS BARRIOS 
VILLACAÑAS 
VILLACAÑAS
CABAÑAS 
MAGAN 
YUNCLER

DE LA SAGRA

COBE<JA<
VILLALUENGA DE LA SAGRA 
HUECAS
VILLAMIEL
AZUTAN
NAVALMORALEJO
ALCOLEA DE TAJO
PUENTE DEL ARZOBISPO
TORRICO
VALOEVERDEJA „
CEDILLO DEL CONDADO 
CHOZAS 
PALOMEQUE 
EL VISO DE SAN JUAN

Visita
Visita
Cine Salón
Cine
Cine
Cine Moderno
Visita
Escuelas
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita
Visita 
Escuelas 
Escuelas
Restaurante El Conde

Grupo escolar
Local de don Casto Pavón 
Fiesta popular en el Polígono 
Discoteca Jeiza, reunión con 
agricultores
Cine Virgilio v .
Visita
Visita
Antiguas escuelas
Casa-AYuntamiento
Visita ,
Visita

Visita Salón-Ayuntamiento 
Escuelas _
Salón San Sebastián 
Sala cultural 
Escuelas viejas 
Plaza Generalísimo 
Discoteca Joki 
Hotel. Quiquo 
Discoteca Biarritz 
Visita 
Visita 
Visita 
Visita 
Salón cultural 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento 
Visita 
Visita 
Visita 
Cafetería Herrero

19
19

18,00 
19,00

VOTA UCD. EL CENTRO
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Bolsa de cotizaciones ganaderas
Pesetas

Vacuno de vida Anteríor Ayer
Ternero una a tres semanas frisón (unidad)..................... 17.000 17.500
Ternera una a tres semanas frisona (unidad)................... 15.500 15.500
Terneros destetados retinto (kilo vivo).............................. 205 210
Terneros destetados avileño (kilo vivo)............................. 205
Terneros seis meses frisón (unidad).......... ........................' 38.500 40.000
Ternera seis meses frisona (unidad).............. .................... 37.000 37.000
Novillas próximas primer parto frisona (unidad).............. 80.000 80.000
Novillas primera lactación frisona (unidad)...................... 90.000 92.000
Ternero cruzado charolaise 200 kilos (kilo vivo).............  230 245
Ternero cruzado charolaise más 200 kilos (kilo vivo)....  215 225
Ternera cruzada charolaise hasta 250 kilos (kilo vivo)... 220 235
Vaca avileña con cría (unidad)............................................. 96.000 95.000
Vaca retinta con cría (unidad)............................................. 98.000 98.000
Vaca 2, 3, 4 partos frisona (unidad)................................  102.000 105.000
Vaca más de cuatro partos frisona (unidad).......................... 70.000 70.000

Vacuno dq abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 kilos (kilo vivo). 215 220
Añojo frisón hasta 500 kilos (kilo vivo)............................. 180 180
Añojo frisón bueno más de 500 kilos (kilo vivo)...............  190 165
Añojo cruzado charolaise más de 500 kilos (kilo vivo)... 195 205
Añojo retinto (kilo vivo)........................................................ 165 175
Añojo avileño (kilo vivo)........................................................ 155 165
Toro rematado frisón (kilo vivo)......................................... 145 160
Toro rematado avileño (kilo vivo)...................................... 140 155
Toro rematado charolaise (kilo vivo)................................ 150 170
Vaca abasto industria (kilo vivo)......................................... 80
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo)................................ 120 120
Vaca abasto charolaise buena (kilo vivo).......................... 129 135

Ovino vida y abasto
Cordero lechal talaverano (kilo vivo)................................. 335 345
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo)................................... 285 295
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo)................................ 210 230
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo)................................ 200 215
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 180 170
Corderas vida talaveranas (unidad).................................... 8.500 8.500
Ovejas vida talaveranas (unidad)......................................... 9.500 9.800
Ovejas vida manchegas (unidad).......................................... 11.000 11.500
Ovejas vida merinas (unidad)............................................... 8.500 7.500
Macho reproductor manchego (unidad)............................. 13.000 14.000
Oveja abasto talaverana (kilo vivo)......... ;......................... 75 75
Oveja abasto merina (kilo vivo)............... '■......................... 78 80

Caprino
Cabra con cría varias razas (unidad)................................ 9.000 9.500
Cabra sin cría varias razas (unidad)................................ 7.000 7.500
Cabrito lechal (kilo vivo)....................................................... 330 400
Cabra abasto (kilo vivo)........................................................ 56 57

Equino vida
Potro (unidad)......................................................................... 40.000 42.000
Pareja labor mediana (par)................................................... 205.000 200.000
Caballo silla español (unidad)............................................. 130.000 135.000
Yegua silla española (unidad)............................................... 100.000 105.000

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo).......................................................... 185 190
Caballar (kilo vivo)................................................................. 150 150
Mular (kilo vivo)..................................................................... 95 90
Asnal (kilo vivo)....................................................................... 73 75

Dos partidos políticos, Unión de 
Centro Democrático y Alianza Po
pular, lanzaron el pasado viernes a 
sus candidatos en busca del voto 
del campo, aprovechando la opor
tunidad que para ello se les brin
daba con la celebración del habi
tual mercando quincenal de gana
dos en nuestra ciudad. La repre
sentación centrista, encabezada 
por el número 1 de la candidatura 
de UCD en Toledo, Rafael Arias 
Salgado, e integrada por el resto de 
los candidatos —Gregorio Peláez, 
Leopoldo Sepúlveda y Angel María 
Ferrero—, se presentó en el Mer
cado Nacional sobre las doce del 
mediodía, recorriendo las instala
ciones ganaderas y hablando con 
los compradores y vendedores que 
acudieron a esta edición mercantil 
para, sobre la una y media de la 
tarde ofrecer un vino español a 
cuantos ganaderos quisieron acom
pañar a los candidatos centristas 
en el mismo restaurante del merca
do. Más madrugadores que los cen
tristas fueron los candidatos de 
Alianza Popular, que se presenta
ron en el mercado sobre las diez de 
1 mañana, con caravana incluida y 
dos automóviles cuya megafonía 
enviaba a los cuatro vientos los 
himnos aliancistas. Los candidatos 
tala veranos por este partido, Juan 
Antonio Rivas Paniagua y Antonio 
Martín Martín, encabezaban esta 
representación.

En plena campaña electoral 
cualquier oportunidad es buena 
para aprovecharla de cara a acer
carse al pueblo y tratar de arrancar 
votos que pueden ser decisivos en 
los resultados de la consulta elec
toral del próximo 28-0. Eso fue lo 
que debieron pensar los responsa
bles de las respectivas campañas 
de UCD y AP, que mandaron a sus 
candidatos al Mercado Nacional de 
Ganados de Talavera el pasado 
viernes, y allí, unos y otros, tuvie
ron ocasión de adelantar parte de

Pérez Borja, concejal del PSOE, prohibió a la caravana de AP circular 
por las instalaciones

UCD y AP acudieron al mercado 
buscando el voto del campo

su programa electoral a todos los 
que les quisieron oír. Unión de 
Centro Democrático y Alianza Po
pular, cada uno por su lado y, cu
riosamente, a lo largo de la maña
na, no coincidieron ni una sola vez 
en el mismo lugar, recorriendo las 
instalaciones y tuvieron ocasión de 
oír de la propia boca de los afecta
dos los problemas que actualmente 
atraviesa y sufre el campo, la agri
cultura y la ganadería. Además, 
UCD envió al mercado sus alas 
«delta» para regocijo de los allí pre
sentes, mientras que Alianza Popu
lar, con la caravana, en la que mar
cha la gran imagen de su líder al 
frente, tuvo algún que otro proble
ma para hacer aquello para lo que 
tenía permiso de la Alcaldía.
Un concejal respondón... y llega 
el follón

Efectivamente, cuando sobre las 
diez de la mañana llegaba la cara
vana aliancista al Mercado Nacio
nal de Ganados, según informó a 
este diario el candidato de este 
partido al Congreso, señor Rivas

Paniagua, y corroboraba el propio 
protagonista del incidente, se en
contró con la sorpresa de que in
comprensiblemente se les prohibía 
circular libremente por las instala
ciones con su megafonía, para lo 
cual contaban con permiso verbal 
del alcalde. «Vino nacía nosotros 
un señor —nos contaba el conduc
tor del vehículo que se vio envuelto- 
en el follón—, con gestos y voces, 
diciéndonos que qué hacíamos allí 
y que nos fuéramos a la m... .Al 
decirle que teníamos permiso para 
estar allí, dijo que le enseñáramos 
el papel en donde constara, y luego 
siguió dando gritos y diciendo que 
aquí ni permisos del alcalde ni na
da. Nosotros le dijimos que como 
no sabíamos quién era, que se 
identificase. Tan maleducadamen
te como antes, a esto nos contestó 
que él no se tenía que identificar 
ante nosotros ni ante nadie, por
que el que daba la orden de que 
nos fuéramos de allí era quien iba 
con él, que era el sargento de la 
Policía Municipal.

Los carniceros solucionaron sus problemas 
con el Matadero________________________

Se sacrificarán animales el sábado 
y se recibirán el domingo

El pasado jueves dábamos cuenta a nuestros lectores del disgusto con 
que los carniceros talaveranos habían acogido la orden municipal por la 
cual desde el pasado fin de semana se cerraban las instalaciones del 
Matadero Municipal, tanto para el sacrificio de ganado el sábado como 
para la recepción del mismo del domingo.

Pues bien, tal como anunciábamos, ya hay solución al tema, y, pot_ 
cierto, muy satisfactoria para los carniceros, que han llegado a un acuerdó 
con el conserje del Matadero y con el Ayuntamiento para incluso conse
guir que la nueva situación sea mucho mejor que la precedente a la 
polémica orden muncipal. A partir de ahora, según el compromiso verbal 
al que se ha llegado, no sólo se abrirá los domingos para recibir ganado 
a sacrificar el lunes, sino que el mismo sábado se sacrificará por la 
mañana.

PROGRAMA DE SANIDAD 
DE ALIANZA POPULAR

La situación sanitaria es deficiente en toda la provincia: La esca
sez de ambulatorios, sólo hay cuatro en toda la geografía provincial, 
Toledo, Talavera, Quintanar de la Orden y Villacañas, origina: 1.° 
Costosos y largos desplazamientos para ser objeto de cualquier acto 
médico especializado. Y 2.° La masificación de las consultas, habien- ■ 
do especialidades en las que el número de enfermos es tan elevado 
que sólo se les puede dedicar una media de dos minutos.

La precaria red hospitalaria, con insuficiente número de camas, a 
la vez que con bajo rendimiento de las mismas, determina largas 
listas de espera de los enfermos para conseguir su ingreso en los 
hospitales.

Ante la insuficiente red sanitaria, en sus diversos niveles, centros 
primaros, secundarios (ambulatorios) y terciarios (residencias), con el 
bajo rendimiento de este último nivel, Alianza Popular de Toledo 
propugna las siguientes soluciones:

ORDENACION SANITARIA de la provincia, de acuerdo con el 
mapa sanitario, tomando en consideración TODOS LOS RECURSOS 
SANITARIOS EXISTENTES, sector público: Seguridad Social, hospi
tales provinciales y municipales, y sector privado: Sanatorios, poten
ciándolos y realizando una planificación de los servicios sanitarios 
para que éstos lleguen a donde vive y trabaja la población, SUPE
RANDO DESEQUILIBRIOS RURALES Y URBANOS.

UNIFICAR EN UN ORGANISMO la prevención, asistencia sanitaria 
y medicina integral, que mediante una eficaz política determine un 
aprovechamiento de la totalidad de los recursos sanitarios públicos 
y privados existentes y cuya actuación deberá encaminarse: Utilizar 
los hospitales provinciales y locales existentes, evitando interferen
cias y dualidad *de prestaciones que tanto contribuyen a encarecer 
el sistema.

Atender prioritariamente a la CREACION DEL HOSPITAL comarcal 
de la Mancha, que podría tener ámbito provincial o interprovincial, 
de centros de diagnósticos y tratamientos, completar la red de

ambulatorios subcomarcales y de centros rurales, transformando las 
casas de médicos en verdaderos centros primarios, asegurando los 
servicios de urgencia y de ambulancia en el medio rural.

Potenciar la creación de hospitales para crónicos y de centros de 
asistencia social para la tercera edad.

Igualmente de los hospitales maternales e infantiles.
De suma importancia es la ampliación del número de centros 

secundarios (ambulatorios), actualmente sólo existen cuatro, y ello 
hace que como los primarios (quizá por su falta de equipamiento e 
infraestructura) sólo actúan de clasificadores de enfermos, éstos no 
siempre son enviados a los ambulatorios por la escasez de los 
mismos y muchas veces para su estudio y diagnóstico se remiten a 
los terciarios (residencias), encareciéndose Sensiblemente los costos, 
ya que se destinan las camas a enfermos no tributarios de tratamien
to hospitalario, tratando de suplir con ello las deficiencias del siste
ma, pero agravando aún más el déficit de camas hospitalarias.
, PROMOCIONAR LA EDUCACION SANITARIA de la población, 
iniciándolos desde la EGB a la higiene y formación sanitaria, utilizan
do con eficacia los medios de comunicación.

COORDINACION DE LOS SERVICIOS SANITARIOS GENERALES 
CON LA MEDICINA ASISTENCIAS PREVENTIVA Y COMUNITARIA, 
creando para ello un sistema de sanidad integral, pasando de una 
medicina asistencial a una medicina preventiva, ya que la salud es 
un bien positivo que no sólo hay que conservar, sino incrementar, 
siendo mucho más rentable económica y sociológicamente una po
blación sana que la insuficiencia de camas por exceso de enfermos.

Prioritariamente se FAVORECERA EL SISTEMA DE LIBRE ELEC
CION DE MEDICO Y CENTRO, que contribuirá a restablecer el 
diálogo médico-enfermo, que juega un gran papel terapéutico posibi
litando la necesaria competencia profesional, que redundará en mejor 
y más cuidada asistencia al enfermo.

SE INCREMENTARA LA ATENCION MATERNAL-INFANTIL. Esta

deberá empezar antes del embarazo en los centros de orientación 
familiar, que tendrán un cometido más amplio y no sólo dedicarse 
a la planificación familiar, realizando examen médico prematrimonial, 
asesoramiento genético; vigilancia del embarazo y obligatoriedad de 
la cartilla de la embarazada. Asistencia correcta del parto, que sólo 
deberá realizarse en un centro maternal adecuado.

El reconocimiento neonatal no descuidará la detección precoz de 
metabolopatías, que exigirá la asistencia por centro regional adecua
do. Habrá controLde puericultor, promocionará la lactancia materna 
y se implantará la cartilla de salud infantil.

LA SALUD MENTAL REQUIERE ADECUADA ATENCION EN 
NUESTRA SOCIEDAD, mediante su profilaxis y asistencia precoz, 
realizada en dispensarios y hospitales que nunca tendrán una función 
asilar, debiéndose potenciar los centros de poscuras, hospitales de 
día y de noche, clubs de enfermos, talleres protegidos. Considera
mos que la asistencia psiquiátrica a todos los niveles debe ser 
incluida sin más demora en la Seguridad Social.

SE TRATARA DE ERRADICAR LA ADICCION AL ALCOHOL Y LAS 
DROGAS, realizando su prevención mediante información clara y 
necesaria, tratamiento en dispensarios y centros de poscuras y 
rehabilitación.

SE CREARAN PROGRAMAS DE ACTUACION PARA MINUSVALI
DOS FISICOS Y PSIQUICOS, estableciendo para ello granjas y talle
res ocupacionales, centros de ocio, residencias, y arbitrando la 
creación de puestos de trabajo adecuados y no discriminatorios.

CONTROL SANITARIO DE ALIMENTOS Y MEDIO AMBIENTE, 
realizado por servicios con dotación suficiente de medios personales 
y materiales. Este control de alimentos de origen animal, frutas y 
verduras también realizará el de las zoonosis transmisibles, estable
ciéndose la debida coordinación en esta materia con los organismos 
estatales.

IfflfflJtjlUAIffll miM
en coalición electoral con PMUIDO DEMOCRATA POPUIAB
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Dos muertos y un herido grave 
en un accidente de circulación

Un accidente en el que dos per
sonas resultaron muertas y una 
tercera sufrió heridas de carácter 
grave es el suceso más importante 
acaecido en la provincia de Toledo 
a lo largo de las últimas horas.

El mencionado siniestro se pro
dujo a las 21,50 horas de anteayer 
en el kilómetro 154,321 de la carre
tera N-V, dentro del término mu
nicipal de Herreruela, cuando el 
vehículo marca Renault 12, con 
matrícula M-2264-AB, chocó con- 

-tra el Seat 127, con matrícula 
TO-0150-E. Como consecuencia 
del accidente resultaron muertos 
los conductores de ambos automó
viles, Antonio Estebles Martínez, 
de treinta y siete años, y Vicente 
Sánchez Castro, de cuarenta y uno. 
Asimismo, un ocupante, cuyo nom
bre no nos ha sido facilitado, del 
Renault 12 sufrió heridas de pro
nóstico grave.

Otro accidente acaeció a las 

En el pleno de la Diputación

21,30 horas del día reseñado en el 
54,450 de la carretera 

N-400, en los lindes de la localidad 
de Noblejas, al atropellar el ca
mión marca Pegaso, con matrícula 
M-6522-Y, al peatón Andrés Esco
la López, de cincuenta y tres años, 
que sufrió lesiones graves. Se da la 
circunstancia que cuatro horas y 
media antes, en la misma carrete
ra, y a sólo dos kilómetros de don
de se produjo el atropello, dos ve
hículos habían colisionado lateral
mente, aunque en este caso sólo se 
registraron daños materiales.

Para cerrar la crónica de sucesos 
nay que reseñar que a las diecisiete 
horas del mismo día, en el kilóme
tro 8,200 de la carretera L-36, tér
mino de Urda, un camión marca 
Avia, con matrícula CC-9005-A, se 
salió de la calzada y volcó. Uno de 
los ocupantes del reseñado camión, 
cuyo nombre desconocemos, sufrió 
heridas de pronóstico menos grave.

El homenaje a la tercera edad, un éxito
CORRAL DE ALMAGUER. 
Carlos Martín Fuertes

Dentro de la campaña que la 
Caja Provincial de Ahorro de To
ledo está llevando a cabo en unas 
treinta localidades toledanas, en 
los meses de septiembre y octu
bre sé han celebrado en esta po
blación los actos conmemorativos 
del Día del Ahorro. Ello consistió 
principalmente en la actuación 
del grupo folklórico Las Camboi- 
ras y del humorista Tony-Anto- 
nio. La actuación, que se desarro
lló en los locales del cine Alcázar, 
logró reunir a varios centenares 
de personas, de la tercera edad 
en su mayoría, que aplaudieron 
con agradecimiento el festejo.

Por parte de la entidad banca
ria estuvieron presentes directi
vos de la central, así como las 
primeras autoridades civiles y re
presentación eclesiástica. Todo 
ello, como decimos, dentro de la 
conmemoración del Día Univer
sal del Ahorro y homenaje a las

Un momento de la actuación de Las Cambarías en el homenaje 
a la tercera edad dentro de los actos conmemorativos del día 

del ahorro
personas de la tercera edad. Di
gamos también que el director de 
la Caja Local, Lucio Plata Loza
no, pronunció unas palabras de 
salutación agradeciendo a los 
asistentes su presencia, quienes, 
por cierto, fueron en su mayor

Barte gentes pertenecientes al 
logar del Jubilado. Dicho edifi
cio, como se recordará, fue inau
gurado oficialmente en las pasa

das fiestas de mayo y en su cons
trucción contribuyó económica
mente la Caja.

Se aprobaron obras para varios 
pueblos de la provincia

Poco menos de un cuarto de ho
ra duró el pleno extraordinario ce
lebrado en la Diputación Provin
cial en la mañana de ayer y que 
tenía ocho puntos en el orden del 
día. Hay que hacer constar que to
dos los puntos fueron aprobados 
por unanimidad, y la única pre
gunta corrió a cargo del portavoz 
socialista Nazario Prado, que fue 
contestada por el presidente de la 

<_J)iputación, Jesús García Cobacho.
El primer punto del orden del 

día se refería a la propuesta de 
obras con cargo a remanentes de la 
subvención estatal del plan provin
cial de obras y servicios de 1981. 
La propuesta hacía referencia a las 
obras complementarias, por un im
porte total de 21.980.439 pesetas, 
de las cuales el Estado subvencio
nará 11.224.381 y el resto será 
aportado por los ayuntamientos. 
Este punto fue aprobado por una
nimidad sin que se produjese nin
guna intervención por parte de 
ninguno de los diputados provin
ciales.

La segunda cuestión que se 
abordó fue una propuesta de obras 
con cargo a remanentes de la sub
vención estatal del plan de acción 
especial de la comarca de la Jara 
de 1981. Aprobado también por 
unanimidad, este punto incluye la 
ampliación del cementerio de Es
pinoso del Rey, por un importe de 
550.000 pesetas, de las cuales 
75.709 serán aportadas por el 
Ayuntamiento y el resto será fi
nanciado por una subvención esta
tal.

Posteriormente se pasó al apar

CAMARA OFICIAL 
DE LA PROPIEDAD 
URBANA. TOLEDO

tado que incluía una propuesta de 
obras con cargo a remanentes por 
sobrantes de obra y anulaciones de 
planes provinciales anteriores al de 
1981. Así fueron aprobadas sub
venciones para obras, bien de sa
neamiento y distribución, bien de 
abastecimiento, que afectan a las 
localidades de Los Navalucillos, 
Dosbarrios, Puerto de San Vicente, 
Calzada de Oropesa, Villasequilla 
de Yepes, Urda, Santa Ana de Pu
sa, Seseña, San Pablo de los Mon
tes, Bargas, Noblejas, Ajofrín, Vi- 
llaminaya, Corral de Almaguer, Vi
llanueva de Alcardete, Miguel Es
teban y Sartajada. Por contra, se 
anularon obras que habían sido es
tablecidas en años anteriores y que 
afectaban a Alcabón, Palomeque y 
Corral de Almaguer. Es de desta
car la anulación de las obras de 
esta última localidad que tenían un 
presupuesto de 141.100.313 pese
tas.

En el capítulo de anticipos rein
tegrables con cargo a la Caja de 
Cooperación, se aprobó la conce
sión de éstos a Azután (1.300.000 
pesetas) para financiar parte de las 
obras de abastecimiento de aguas; 
Quero (1.800.000), para el mismo 
fin, y La Mata (900.000), cuyo an
ticipo se destinará a la ejecución de 
las obras de reforma del Ayunta
miento.

Hubo unanimidad también al 
aprobar el punto cinco, referente a 
las solicitudes de Ajofrín, Víllato- 
bas, Robledo del Mazo, Gerindote 
y Las Herencias, para cambiar la 
finalidad de la obras inscritas en 
los planes provinciales.

Escaso ambiente 
electoral 
en Consuegra

CONSUEGRA.
F. Domínguez Tendero

Tal vez sea por las ocupaciones y 
tareas propias de la vendimia, o 
puede que responda a la inhibición 
existente, lo cierto y verdad es que, 
por lo menos hasta el jueves, día 
14, por la tarde, en que estamos 
pergeñando estas líneas, poco o ca
si nada, después de diez días, se 
aprecia, en el ambiente respecto a 
la campaña electoral. En cuanto a 
signos externos, tan sólo la propa
ganda de tres partido: PCE, Fuer
za Nuava y PSOE, son los que úni
camente aparecen en los lugares 
previamente designados para ello.

La realidad no da ningún otro 
signo de «entusiasmos». Si quere
mos recoger algún comentario es 
preciso acercarse a las viñas, que es 
donde ahora está el cotilleo y 
«mentidero» de la actualidad; allí 
es donde dicen que «se dice» esto o 
lo otro. Sobre todo a la hora del 
«pote», entre cucharada y trago: 
«Que si por aquí también hay polí
ticos, pendientes de «trasvasarse»; 
que si ha habido paquetes de car
nets, dándose de baja colectiva, en 
este o en el otro partido; que si 
otros no están a gusto donde están; 
que si en algunos partidos no son 
todos los que están, o no están to
dos los que son; etc...» Claro, se 
dice;... se dice tanto. Entre los po
cos vejetes que han quedado aquí, 
al sol, contadísimos con los dedos 
de la manó, pudimos escuchar un 
comentario muy sabroso. De un 
viejo campesino, el tío Eusebio, to
dos le conocemos por el «tío Bete».

LEGALIZACIONES, ES
TUDIOS Y GESTIONES 
DE FINCAS URBANAS 

Y RUSTICAS

LEGUR
SOCIEDAD ANONIMA

Apartado 374. TOLEDO

Noticiario toledano:

Sorteo de mozos 
del reemplazo 1982

El sorteo de los mozos pertene
cientes al reemplazo 1982 y agrega
dos al mismo tendrá lugar, por lo 
que respecta a esta plaza y provin
cia, a las nueve horas del domingo 
día 21 de noviembre del año ac
tual, en la Caja de Recluta número 
131, de esta capital, sita en la calle 
del Marqués de Mendigorría, s/n.

La celebración del sorteo será 
público, y la asistencia de los mo
zos, voluntaria. Desde el día 6 has
ta el 13, ambos inclusive, del pre
sente mes de octubre, se han ex
puesto las listas ordinarias provi
sionales para el sorteo con objeto 
de atender, hasta las catorce horas 
del día 15 del mismo mes, las recla
maciones que hayana formulado 
los mozos y que autoriza el artículo 
463 del Reglamento del Servicio 
Militar.

Después de este plazo, la situa
ción del personal en las listas no 
podrá modificarse, aunque hubiere 
error en la fecha de nacimiento. 
Desde el día 12 de noviembre pró
ximo, hasta el día de la fecha del 
sorteo, y desde las nueve hasta las 
catorce horas, se expondrán nueva
mente las listas definitivas y nu
meradas hasta dicho sorteo. El re
sultado definitivo del sorteo se po
drá ver en la Caja de Recluta desde 
el día 24 de noviembre próximo, 
desde las nueve hasta las catorce 
horas, en días laborables.
Convocada la Comunidad de 
Regantes del Canal Bajo del 
Alberche, en Calera y Chozas

Se ha constituido la Comunidad 
de Regantes de la zona de amplia
ción del Canal Bajo del Alberche, 
Calera y Chozas, y designado el 
presidente provisional de la Comu
nidad de Regantes, en formación, 
Eusebio Espuela Gudiel. Este ha 
dispuesto convocar en el salón de 
actos de la Cámara Local Agraria 
de esta localidad, sita en la calle 
Real, número, 12, a Junta general 
para el día 13 del próximo mes de 
noviembre, en primera convocato
ria, a las siete de la tarde, y a las 

ocho, en segunda, para examinar, 
discutir y, en su caso, aprobar el 
proyecto de ordenanzas de la Co
munidad y de los reglamentos del 
jurado y del sindicato formulados 
por la comisión designada al efecto 
el día 5 del pasado mes de mayo.

Miguel Esteban: Expuestos 
diferentes patrones fiscales

Se encuentran expuestos al pú
blico en la secretaría del Ayunta
miento, por término de quince 
días, y al objeto de oír reclamacio
nes, los patrones fiscales corres
pondientes al ejercicio de 1982 so
bre tránsito de animales domésti
cos; rodaje y arrastre de vehículos; 
desagüe de canalones; rejas, venta
nas, voladizos, etc.; suministro de 
agua potable; recogida de basuras; 
postes y palomillas; falta de acera
do; fachadas sin revocar; paso de 
carruajes y tribunas y toldos.

Herreruela de Oropesa: 
Aprobados los suplementos de 
crédito

Ha quedado aprobado definiti
vamente el expediente de suple
mentos de crédito dentro del pre
supuesto municipal ordinario del 
actual ejercicio. Los gastos de di
cho presupuesto ordinario ascien
den a 6.586.386 pesetas, mientras 
que los ingresos obtenidos suman 
la cantidad de 5.607.600 pesetas. 
De estas cifras se puede sacar la 
conclusión de que na existido un 
déficit de más de 978.000 pesetas.

Villarejo de Montalbán: 
Presupuestos ordinario y de 
inversiones

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado los presupuestos 
ordinario y de inversiones para el 
ejercicio de 1982, quedando ex
puestos al público por plazo de 
quince días, durante el cual podran 
presentarse contra los mismos las 
reclamaciones que procedan.

ANUNCIO
DE INTERES PARA LAS COMUNIDADES 

DE PROPIETARIOS
LA CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBA

NA DE LA PROVINCIA DE TOLEDO pone a disposi
ción de las comunidades de propietarios que lo 
deseen, de manera GRATUITA, el salón de actos de 
la Corporación, sito en la calle de la Plata, núm. 20.

Para información y reservas: Cámara Oficial da 
la Propiedad Urbana de la Provincia de Toledo, 
c/ Plata, 20.

Horas de oficina, de nueve a catorce.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3 
Tel. 22 33 68. TOLEDO

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera 

CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo conejo, 

perdiz y liebre
PRECIO: 11.000 000 ptas.

URGE VENDER
Telf. (925) 80 70 76
Talavera de la Reina

MUSICAL ACADEMIA
(Centro de enseñanza legalmente reconocido)

Notifica a todos aquellos que quieran realizar estu
dios musicales de una forma oficial, que el plazo de 
matrícula finaliza el día 30 de octubre.

Para más información, dirigirse a:

CASA DE LA CULTURA
O bien llamar al teléfono 80 87 04 (de 10 a 13,30 

de la mañana)

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)
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Toledo, hoy
A LAS 9:
• Casino de Toledo. (Plaza de la 
Magdalena.)— Curso sobre relaja
ción y control mental por el profesor 
Víctor Espinosa.

A LAS 11,30:
• ni Feria Rgional de Artesanía.— 
Día de la provincia de Toledo.

Exposiciones
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Angel González Parra. Laborales, 
de 18 a 21 horas.
• Sala de Exposiciones de la Cámara 
de Comercio de Toledo.— Exposi
ción de artistas contemporáneos: 
Cases, Santillana, Silvas, Higueras, 
Bachetti, Guerrero Malagón, Fer
nando de Rojas, Rodríguez-Andra- 
de, Onuma y Morera Garrido.

______________ Toledo,
17 de octubre de 1915: Aconteci

mientos en Toledo:
Repasando los diarios corres

pondientes a esta fecha anota
mos los más importantes de es
te 17 de octubre.

Primero, la visita oficial del 
ministro de la Guerra, señor 
Vizconde Eza, a los centros mi
litares; quedó muy impresiona
do de los progresos que se ob
servan en la Fábrica de Armas.

Juzgó después al visitar la 
Academia de Infantería que era 
el ejemplo a imitar, exponiendo 
que en febrero del año venidero

Horarios de autobuses.
Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

• Cámara de Comercio. (Plaza San 
Vicente, 1.)— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.

PARA EL LUNES
Exposiciones
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Ángel González Parra. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Sala de Exposiciones de la Cámara 
de Comercio de Toledo.— Exposi
ción de artistas contemporáneos: 
Cases, Santillana, Silvas, Higueras, 
Bachetti, Guerrero Malagón, Fer
nando de Rojas, Rodríguez-Ándra- 
de, Onuma y Morera Garrido.
• Cámara de Comercio. (Plaza San 
Vicente, 1.)— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.

ayer______________
se abriría un curso de gimnasia 
para 60 oficiales y 100 para la 
tropa.

Se organizó una protesta de 
vecinos por la mala calidad del 
pan, con una pancarta que de
cía: «No queremos harina de 
tierra, sino harina de trigo.»

Lo curioso del comentario de 
toda la prensa, como contraste 
a la sequía que ahora padece
mos, es que la manifestación no 
puT) ir desde la plaza del 
Ayuntamiento a Zocodover por 
la lluvia que caía sobre Toledo 
desde hacía tres días.

Clemente PALENCIA

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Farmacias
TOLEDO

Isabel Martin Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (hasta las diez).

Marina Kress Votz.— Calle Brive, 
4 (toda la noche).

TALAVERA
Dionisio Fernández Lahera.— 

Avenida del Príncipe, 23 (hasta las 
diez).

María del Carmen Jiménez 
Bosch.— Santa Teresa, 78 (toda la 
noche).

PARA EL LUNES
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.—
Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).
TALAVERA

María Eloísa Caro Hernández.—
Cañada de Alfares, 35 (hasta las 
diez).

María Josefa Gutiérrez Fernán
dez de la F.— Plaza Poeta Jiménez 
Castro, 1 (toda la noche).

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperatura mínima: 6,3 grados 
a las 7,50 horas. Temperatura a las 
13 horas: 17,7 grados. Humedad re
lativa del aire: 52 por 100. Presión 
atmosférica: 719,2 milímetros.

El día transcurrió con nubosidad 
variable y viento flojo de componen
te Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,28 horas; se pone a 
las 18,34. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La Luna sale a las 7,40; 
se pone a las 19,13. Fase lunar: luna 
nueva.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 12: «Picasso, pintor», de F. 
Rossif. La proyección será seguida 
de un debate. A las 6 y 9: «Los caño
nes de Navarone». Para todos los 
públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 5,30, 8 
y 10,15: «Mi vida es mía». Mayores 
16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,15: «Jaimito no perdona». 
Todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Con las bragas por el suelo», de 
Franz Marischka. Todos los públi
cos.

Cine club infantil Santa Bárbara. 
(Calle de la Iglesia, 6.)— A las 4,45: 
«Exterminio».

PARA EL LUNES

Cine María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6 y 9: «Los cañones de Navaro- 
nes». Todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6,15, 8 
y 10,15: «Mi vida es mía». Mayores 
16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,15: «Jaimito no perdona». 
Todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— Cerrado.

—Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

707

____ Nacimientos, 
matrimonios

y defunciones J
Nacimientos: Francisco Javier, 

hijo de Ambrosio Sánchez y María 
Jesús Sánchez; Javier, hijo de Angel 
González y Ana Isabel Payo; Julián, 
hijo de Julián Fernández-Cabrera y 
Ana María Sánchez; Patricia Tere
sa, hija de Gerardo García Calvo y 
María del Carmen de la Cruz; Nidia, 
hija de Antonio Sánchez García y 
María del Pilar-Teodora Martín; 
María Dolores, hija de Miguel Angel 
Hijosa y María Dolores del viso; Ja
vier, hijo de Agustín Castillo y Jua
na Viana; José Ramón, hijo de José 
Ramón Fernández y Milagros Gar
cía.

Matrimonios: Ramón Maldonado- 
Acevedo y María Sagrario Gil Her
nández; Mariano Angel Vegasones y 
María del Pilar Braojos Ruiz; Julián 
Castedo Moya y María José Martí
nez de Irujo Garnica; Jesús López 
Ruiz y María de las Mercedes Caste
llanos González.

Defunciones: Daniel Garrido 
Aparicio, de 61 años.
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EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGISTRADO-JUEZ DE PRIMERA 

INSTANCIA DE ESTA CIUDAD DE TOLEDO Y SU PARTIDO
HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con 

el número 519 de 1981 se sigue procedimiento 
judicial sumario del artículo 131 de la ley Hipote
caria a instancia del procurador don Ricardo Sán
chez Calvo, en nombre de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo, contra doña Juana Potencia- 
no y Potenciano, vecina de La Guardia, sobre 
efectividad de un préstamo hipotecario en cuyos 
autos, y a instancia de la parte actora se sacan a 
pública subasta por segunda vez, y término de 
veinte días, las fincas que a continuación se rela
cionan.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de 
este Juzgado, el día VEINTISEIS DE NOVIEMBRE, 
A LAS ONCE DE SU MAÑANA, siendo el tipo de 
tasación el que figura al final de la descripción de 
cada una de dichas fincas, con la rebaja del veinti
cinco por ciento por tratarse de segunda subasta.

Las fincas objeto de la subasta son las siguien
tes:

1 .° Tierra en término de La Guardia, en La To
bosa, que linda al saliente con Natalio Ñuño, al 
mediodía con Vicente Fernández, al norte con 
Elcamino y al poniente con Faustino Potenciano y 
mide 70 áreas y 45 centiáreas, figurando inscrita 
al tomo 722 del registro libro 129 de La Guardia, 
folio 178, finca 16.908 y el tipo de subasta es de 
350.000 pesetas.

2 .° Tierra en término dé La Guardia, en el Pozo 
de la Urraca, que linda al saliente con Purificación 
Santiago, al mediodía con la vía férrea, poniente 
y norte con Natalio Ñuño y mide una hectárea, 22 
áreas, 42 centiáreas, figurando inscrita al tomo 
544 del Registro, libro 100 de La Guardia, folio 
223, finca 11.511, inscripción segunda, y el tipo 
de subasta es de 550.000 pesetas.

3 .° Tierra en igual término que linda al mediodía 
con Santiago Martín Rubio, al norte con Pablo 
Pasamontes y al saliente con Urbano de la Cruz, 
y al poniente con el arroyo, con una cabida de 58 
áreas y 71 centiáreas, y figura inscrita al tomo 280 
del archivo, libro 54 de La Guardia, folio 113 vt°, 

finca 5.941, inscripción cuarta, y el tipo de subas
ta para la misma es de 270.000 pesetas, estando 
situada en la corriente del arroyo del Taito.

4 .° Tierra entre los caminos de Lillo y la Seguidi
lla, que linda al saliente con Polonio Dones, al 
mediodía con Valeriano Jiménez, al poniente con 
Alfonso Mascaraque y al norte con José Sánchez 
Valladares, teniendo una extensión de una hectá
rea, 74 áreas, 34 centiáreas y tres dcm. y 13 cm2. 
Figurando inscrita al tomo 280 del archivo, libro 
54 de La Guardia, finca 5.942, inscripción 4.a, y el 
tipo de subasta para la misma es de 640.000 
pesetas.

5 .° Tierra al sitio de la cuesta de Tembleque, 
dividida por la carretera de Madrid a Cádiz, que 
linda al mediodía con Eugenio Hijosa, al poniente 
y norte con Juan Manuel Sarajas, y al saliente con 
los cerros, mide una hectárea, 17 áreas y tres 
centiáreas, figurando inscrita al tomo 179 del 
archivo, libro 34 de La Guardia, folio 134 vt.°, 
finca 3.729, inscripción 4, siendo el tipo de subas
ta para la misma 550.000 pesetas.

6 .° Tierra en el Pozo entre viñas, que linda al *> 
saliente con Valentina López, mediodía y poniente 
Herederos de Gregorio Perea, y norte con el cami
no, de caber una hectárea, 16 áreas, 42 centiá
reas, 66 dcm. y 70 cm2, figurando inscrita al tomo 
225 del archivo, libro 42 de La Guardia, folio 215 
vto., finca 4.629 e inscripción 5.a, y el precio para 
la subasta es de 550.000 pesetas.

- 7.° Tierra en la Cañada de la Grama, que linda 
al saliente con Luis Romans Cruz, al mediodía con 
Petra de Mora, norte y poniente con Valentín 
González Hijosa, de caber una hectárea, 17 áreas, 
42 centiáreas, 66 dcm. y 73 cm2, figurando inscri
ta al tomo 296 del archivo, libro 57 de La Guardia, 
folio 88, finca 6.231, inscripción 4.a, siendo el 
precio de subasta 550.000 pesetas.

8 .° Viña al sitio de la Cañada de la Grama, que 
linda al saliente con Gregorio Orgaz, mediodía con 
Manuel Orgaz, poniente con Acadio Ñuño y norte 
con Guillermo Guzmán, de caber una hectárea, 60 

áreas, siete centiáreas, 30 dcm. y 50 cm2, figuran
do inscrito al tomo 280 del archivo, libro 54 de La 
Guardia folio 213 vt°, finca 5.976, incripción 4.a, y 
el tipo para la subasta es de 860.000 pesetas.

9 .° Tierra en el arroyo del Taito, que linda al 
saliente y mediodía con Julián Rebajo, al poniente 
con Valentín Santiago y al norte con el camino del 
Pozo entre viñas, con una superficie de 93 áreas 
y 94 centiáreas, figurando inscrita al tomo 489 del 
archivo, libro 91 de La Guardia, folio 243, finca 
10.481 inscripción 2.a, y valorada como tipo de 
subasta en 450.000 pesetas.

10 .° Tierra al sitio del carril del Presado que 
conduce al Romeral, mano izquierda, que linda al 
saliente con José María Mora, al mediodía con 
Doloroso Díaz Roncero, poniente con el camino y 
norte con Luis Labrador, mide 73 áreas, 72 centiá
reas, 42 dcm. y 50 cm2, figura inscrita al tomo 
489 del archivo, libro 91 de La Guardia, folio 245, 
finca 10.482 inscripción 2.a, y el tipo para la 
subasta es de 450.000 pesetas.

Se previene a los lidiadores que los autos y la 
certificación a que se refiere la regla octava del 
artículo 131 de la ley Hipotecaria están de mani
fiesto en el Juzgado, donde podrán ser examina- - 
dos, y que para tomar parte en la subasta deberán 
consignar previamente en la mesa del Juzgado o 
establecimiento público destinado al efecto, una 
cantidad igual por lo menos al 10 por 100 del 
valor de la tasación, así como que todo licitador 
acepta como bastante la titulación sin que pueda 
exigir ninguna otra, y que las cargas y graváme
nes anteriores y preferentes al crédito del actor, 
si las hubiere, quedarán subsistentes, sin que sea 
destinado a su extinción del precio del remate 
subrogándose en la responsabilidad de las mis
mas al rematante, y, por último, que no se admiti
rán posturas que no cubran el referido precio de 
valoración, pudiendo ser objeto de posturas cada 
finca independientemente de las demás.

DADO EN TOLEDO, a dos de septiembre de mil 
novecientos ochenta y dos.— El secretario.
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Tras el robo y el vandalismo 
sufrido por el club

El Torrijos Industrial, 
en la crisis 
peor de su historia

Días pasados informamos sobre 
el desvalijamiento de las depen
dencias deportivas del C. D. Torri
jos Industrial, una entidad dedica
da por completo a la promoción del 
fútbol base. Para conocer los por
menores del vandálico acto, hemos 
entablado diálogo con Joaquín 

JSánchez Fernández, presidente del 
club Torrijeño.

—¿A cuánto asciende lo robado?
—Según los cálculos de lo que 

había en los vestuarios —balones, 
indumentarias—, más el total del 
derrumbamiento de la techembre y 
la instalación de agua, los gastos se 
elevan a más de 200.000 pesetas.

—Cuarenta mil duros adiciona
les a vuestro presupuesto de 
250.000 pesetas hacen una canti
dad astronómica para el club. ¿Có
mo vais a resolver este daño?

—La situación por la que atra
vesamos es delicada. En los diez 
años de historia de los industriales 
jamás nos ha apretado tanto lo pe
cunioso como ahora. Hemos enta
blado contactos con la ministra de 
Cultura, Soledad Becerril; el presi
dente de la Territorial Castellana, 
Luis Eugena; Ayuntamiento de 
Torrijos, y C. S. D. Esperamos que 
se solidaricen con nuestra situa
ción. También nos hemos dirigido 
a la industria y al aficionado, que 
han reaccionado muy positivamen-

Son vales de 10.000pesetas 
- para material deportivo

La Diputación 
Provincial 
entregó los premios 
a los campeones 
escolares

Ayer, en la Diputación Provin
cial, se llevó a cano la entrega de 
premios que este organismo ha ins
taurado para el deporte escolar. 
Los premios consistían en un vale 
de 10.000 pesetas canjeable por 

'material, y se han dirigido a losr 
colegios campeones en las competi
ciones deportivas escolares.

Comenzó el acto -breve y dos 
veces mejor— con palabras del di
putado de Cultura y Deportes, 
Francisco de la Poza, aue felicitó a 
los colegios por su trabajo y cedió 
la palabra a Enrique Corcuera, de
legado del CSD en Toledo. Tam
bién fue breve el delegado, que 
ofreció toda la colaboración posible 
para la actividad deportiva escolar.

Jesús García Cobacho terminó 
esta rueda de saludos y felicitacio
nes, reiterando el mérito de los co
legios y haciendo hincapié en la 
importancia de la colaboración en
tre diversos organismos (Diputa
ción, CSD, Ayuntamiento, etc.) pa
ra mejorar el nivel del deporte, po
niendo como ejemplo la reciente 
conclusión e inauguración de la 
pista de atletismo.

El Gimnástico 
Alcázar, visitante 
de turno 
en Torrijos

A las 16,30 horas el C. D. Torri
jos tendrá a un oponente que en las 
últimas confrontaciones creó no 
pocas dificultades a los rojiblancos. 
Los de Ciudad Real tienen un cua
dro equilibrado y practican buen 
fútbol. No queremos remontamos 
al. pasado año, porque frente al 
Gimnástico, en la Copa de Castilla, 
el Torrijos se hizo negativamente 
popular por todo el ámbito nacio
nal. Hoy, los de Manuel Moya tie
nen la posibilidad de romper la 
tradición y aquilatar los puntos pa
ra así seguir en la zona alta de la 
clasificación. El entrenador torrije- 
ño alineará a los mismos hombres 
3ue vencieron al San Cristóbal, es 

ecir, Paco, en la puerta; Ramiro, 
Higueras, Arsenio y Luismi, en la 
cobertura; Gorka, Emilio y Luisito, 
en la medular; Palmero, Pereira y 
Guille, en el ataque; para posibles 
sustituciones estarán en el banqui
llo Juan Carlos, José, Vela II y 
Luis «Cascote».

Sánchez Gil a YA de Toledo:

«Me marché del Talavera porque no quería 
entrenar al San Prudencio»

Para cualquier aficionado al deporte de Talavera, el nombre de 
r rancisco Sánchez Gil es sobradamente conocido. Además de ser 
durante varios años el representante del Consejo Superior en Tala- 
vera y de dirigir varios equipos de balonmano y baloncesto locales, 
na sido cesado esta temporada en su puesto de entrenador del 
Talavera juvenil.

La salida de Sánchez Gil del 
Talavera sorprendió a los múlti
ples aficionados con los que 
cuenta la ciudad de la cerámica, 
más aún cuando se hablaba de 
que esta temporada en curso po
día ser el entrenador del C. D. 
San Prudencio.

«No he salido por la puerta 
falsa»

Para que nos contara cómo fue 
su salida del Talavera YA de To
ledo se puso en contacto con Sán
chez Gil.

—¿Has salido por la puerta 
falsa del Talavera?

—No. Creo que mi salida del 
conjunto blanquiazul ha sido con 
la cabeza bien alta. Durante estos 
dos años en que he ejercido como 
entrenador ae los juveniles del 
Talavera me he comportado co
mo un hombre honrado, como 
podemos constatar si pregunta
mos a los jugadores, a los padres 
de éstos o a los mismos directivos 
del Talavera. Aunque también 
soy consciente de que he cometi
do numerosos fallos, fruto de mi 
inexperiencia.

—¿Sánchez Gil se ha marcha
do del Talavera por su propio pie 
o le han obligado a que se mar
che?

—Te puedo prometer que me 
he ido del Talavera por mi propio 
pie. Porque no me han ofrecido 
lo que yo había pedido, tal vez 
porque yo haya exigido, deporti
vamente, demasiado o porque 
había otra serie de razones de
trás. -

—¿Si te iban a cesar, o ibas a 

EDICTO
Don Joaquín Delgado García, magistrado, 

juez de primera instancia de esta ciudad 
de Toledo y su partido

HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con el número 258 
de 1980, se sigue procedimiento judicial sumario de artículo 131 
de la ley Hipotecaria a instancia del procurador don Ricardo 
Sánchez Calvo en nombre de la Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo. Contra don José Moreno de la Oliva y su esposa, doña 
Luisa Vermenouce Rodríguez, domiciliados en Yepes, sobre efecti
vidad de un préstamo hipotecario, en cuyos autos se sacan a 
subasta por segunda vez y término de veinte días, con la rebaja 
del 25 por 100 del tipo de licitación los siguientes bienes hipoteca
dos:

Primera: Una era terriza, en término de Yepes, en las de la 
Picota, de diez áreas y ochenta y siete centiáréas, que linda al 
Saliente con María Naranjo y Daniel Gómez-Caro; al Mediodía con 
la carretera y al Poniente con Juan Manuel Díaz, y al Norte con 
Juan Antonio Cerro y Juan Manuel Miranda, figura inscrita en el 
Registro de la Propiedad de Ocaña, al tomo 879 del archivo, libro 
77 de Yepes, folio 179, finca 7.714, incripción segunda.

Segunda: Una casa en Yepes, calle de Santo Domingo, número 
24, de trescientos metros cuadrados de superficie, que linda por 
la derecha con la calle de Aguados, por la izquierda con calle de 
Santo Domingo y por el fondo con herederos de Lorenzo Santos 
García; inscrita en el Registro de la Propiedad de Ocaña, al tomo 
922 del archivo, libro 79 de Yepes, folio 49, finca número 8.035, 
inscripción primera, o la hipoteca como inscripción cuarta.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este Juzgado 
el día VEINTISEIS DE NOVIEMBRE A LAS ONCE Y MEDIA DE SU 
MAÑANA, haciéndose constar a los licitadores que deseen tomar 
parte en la misma que para ello deberán consignar previamente en 
la mesa del juzgado o establecimiento público destinado al efecto, 
el 10 por 100, por lo menos, del valor asignado a cada una de 
dichas fincas, que es el de TRES MILLONES DE PESETAS, una vez 
rebajado el 25 por 100, sin cuyo requisito no serán admitidos, así 
como que los autos y la certificación del Registro, a que se refiere 
la regla cuarta del artículo 131 de la ley Hipotecaria están de 
manifiesto én la secretaría del Juzgado, y que todo licitador 
acepta como bastante la titulación y las cargas y gravámenes 
anteriores o preferentes al crédito del actor, quedarán subsistentes 
no destinándose a su extinción del precio del remate, y por último 
que no se admitirán posturas que no cubran el precio de valora
ción, y que la licitación podrá ser independiente para cada una de 
las fincas. .

DADO EN TOLEDO, a dos de septiembre de mil novecientos 
ochenta y dos.— El secretario.__________ _________________

LABORES

DE

LAGARTERA

cesar tú por propia voluntad, por 
qué hiciste la presentación con el 
equipo?

—El día de la presentación, ni 
Casquero ni yo sabíamos a qué 
equipo íbamos a entrenar cada 
uno. Yo puedo decir que el presi
dente me prometió la permanen
cia en uno de los dos equipos. 
Dos días después me comunica
ron que debería ser el entrenador 
del Sampru, a lo que me negué, 
porque la plantilla que existía en 
el Sampru no era de mi agrado y, 
por lo tanto, no estaba dispuesto 
de pasar de un paraíso que tenía 
con los juveniles a un «infierno» 
que podía tener en el San Pru
dencio.

—De lo que acabas de decir se 
deduce que pusistes en un aprie
to a la directiva...

—Pues creo que sí que puse en 
un aprieto a la directiva, máxime 
tras llevar dos años en el club sin 
cobrar ni un solo duro.

«He salido perjudicado por 
poner el dedo en la llaga»

—¿Sánchea Gil ha salido per
judicado por exponer la potencia
lización de la cantera a la directi
va?

—Sí. Yo he sido el perjudicado 
por «poner la pica en Flandes» o 
el dedo en la llaga. Concretamen
te, por obligar de alguna forma a 
a potenciar la cantera.

—¿Continúas en desacuerdo 
con la programación que se está 
llevando en los equipos inferiores 
del Talavera?

—Actuamente sí estoy de 
acuerdo con la política que se es-

Sánchex Gil
tá llevando, concretamente, en el 
Sampru. Ahora se está nutriendo 
al equipo con gente joven y se 
está desplazando a los veteranos. 
El Sampru tenía la pasada tem
porada una formación cargada de 
años y sin ningún futuro. Si ob
servamos, podemos comprobar 
que en los últimos tres años no 
ha salido ningún jugador del San 
Prudencio que sirva para jugar 
en el primer equipo.

—¿Cómo ves el futuro del Ta
lavera juvenil?

—El equipo juvenil del Tala- 
vera tiene aue ser campeón pro
vincial con los jugadores que po
see. Personalmente considero 
que es el conjunto que más cali
dad tiene en sus filas. El cinco 
cero que le endosó el Toledo fue 
un accidente; ya verás cómo, al 
final de la competición, el Tala- 
vera está en primera posición.

—¿Existen grandes diferencias 
entre tu sucesor en el cargo y tú, 
en lo que a modelo de prepara' 
ción se refiere?

—Evidentemente, no tenemos 
la misma idea de lo que puede ser 
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la preparación básica de un juga
dor. Casquero ha sido un jugador 
de fútbol, y yo soy un profesor 
que siempre he intentado llevsr 
métodos pedagógicos en mis en
trenamientos. Con esto no quiero 
decir que Paco Casquero no sea 
el hombre idóneo para este cargo.

—Muchos padres de los juga
dores que has tenido a tus orde
nes nos manifestaban el otro día 
en las gradas que tú, además de 
ser un entrenador, has sido como 
un padre para ellos.

—Yo opino qüe he sido un 
amigo más. Me he dado a respe
tar, pero también me he identifi
cado plenamente con ellos, he vi
vido su mundo: estudios, chi
cas..., a la par con ellos. Siempre 
ha reinado entre nosotros el diá
logo.

—¿Qué es lo más positivo que 
has sacado de estos aos años co
mo entrenador del Talavera juve
nil?

. —Para mí, lo más positivo ha 
sido la amistad y el cariño que se 
manifiesta cuando me encuentro 
por la calle con mis ex pupilos o 
con sus familiares. Y por estas 
razones quiero aprovechar el YA 
de Toledo para decir a esa gran 
cantidad de amigos que he cose
chado estos dos años que estoy a 
su disposición siempre.

—Para terminar nuestra con
versación, ¿volverás al Talavera 
como entrenador?

—De momento no Puedo ha
blar sobre ese tema. Este año es
toy intentando aprobar el curso 
de entrenador nacional, y, des
pués Dios dirá.

Con la esperanza de que este 
gran preparador apruebe ese cur
so nacional de entrenadores, des
pedimos nuestra conversación 
con un apretón de manos y con 
un: ¡Hasta siempre!

E. JIMENEZ

STAND 81

Pepita Alia 
de García

Proveedor de S. A. R. el 
Príncipe Bernardo de los 

Países Bajos
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A las cuatro y cuarto en £/ Prado

Talavera-Hospitalet, duelo 
de recién ascendidos

El defensa central talaverano Manolín será baja hoy en el cuadro 
blanquiazul, que se enfrentará al Hospitalet Centro de Deportes en el 
partido correspondiente a la séptima jornada del campeonato liguero 
de Tercera División. El partido se disputará a partir de las cuatro y 
cuarto de la tarde en el campo de deportes de El Prado.

Para este encuentro, Carlos 
Martínez contará, además de la ba
ja de Manolín, con las ausencias de 
Pérez González y Trigueros, el uno, 
lesionado, y el otro, víctima de una 
fiebres que le tienen apartado del 
equipo desde comienzos de tempo
rada. Reaparecerá Benito en el la
teral y Anero ocupará la posición 
de central en la defensa blanquia
zul, que se las tendrá que ver con 
un conjunto que, tras infligir una 
severa goleada al Torrejón la pasa
da semana (5-1), lleva ya marcados 
nueve tantos, aunque ha encajado 
11. Actualmente el Hospitalet es 
duodécimo clasificado, mientras 
que el cuadro talaverano ocupa el 
lugar decimoquinto en la tabla, 
aunque la diferencia real sea tan 
sólo de un punto entre ambos. El 
cuadro catalán es, igual que el Ta
lavera, un recién ascendido, y por 
el momento lleva ganados dos par
tidos, empatado uno y perdidos los 
otros tres.

El abultado número de goles en
cajados, diez en cinco partidos has
ta el pasado domingo, ha hecho 
que la directiva catalana haya teni- 
□o que reforzar el equipo con el 
fichaje de un meta, Bancois, que 
seguramente sea quien difienda 
hoy la portería del Hospitalet en 
El Prado. El será el encargado de 
frenar los ímpetus goleadores con 

que a buen seguro saldrán los tala- 
veranos, que no quieren que el par
tido se les tuerza ni sumar su carga 
de negativos, confiados en dejarlos 
el próximo domingo. Para ello pon
drá, Carlos Martínez, en vanguar
dia a Quiñi, Ayúcar y Del Rivero, 
apoyados en el centro por Quique, 
Conde y Cecilio. Como se ve, un 
equipo netamente ofensivo para 
dar réplica al Hospitalet, que, se
gún palabras del propio entrena
dor blanquiazul, Carlos Martínez, 
vendrá espoleado por la abultada 
victoria ante el Torrejón y enra- 
chado por su éxito goleador del do
mingo pasado.

Por su parte, la expedición del 
Hospitalet viaja a Talavera con la 
intención de dejar en el campo de 
El Prado el único negativo que 
ahora tiene en su casillero y para 
ello alineará con casi toda seguri
dad un equipo de contención en 
principio, jugando el 4-4-2 aunque 
sin renunciar a un posible contraa
taque. Su «míster», Roberto Puerto 
Calleja, se conformaría con un em
pate, y para ello ha aleccionado a 
sus jugadores durante toda la se
mana. Carlos Martínez, por su par
te, está preocupado, como lo ha es
tado desde comienzos de la tempo
rada, por la escasa capacidad re

matadora de sus jugadores, puesta 
de manifiesto, una vez más, el 
domingo pasado en Puerto de San
ta María, y mal del que padece el 
Talavera C. F desde el primer par
tido liguero. Carlos confía en que 
esta racha de nula capacidad reali
zadora se quiebre hoy y que el Ta
lavera salga victorioso de esta con
frontación y, a la vez, que el juego 
de los suyos se traduzca en goles, 
que sería, al fin y al cabo, lo que los 
aficionados están deseando desde 
comienzos de la temporada. Ayú
car será en principio el delantero 
centro, y en la suplencia Martínez 
estará preparado para saltar al te
rreno cuando Carlos lo juzgue 
oportuno, acompañado en el ban
quillo por Aguiar, Bernabéu y Javi.

Alineaciones probables:

Hora: 16,25. Campo municipal 
El Prado.

TALAVERA HOSPITALET
Ortiz 1 Bancois
Juan 2 Muñoz

Benito 3 Méndez
Quique 4 Conti
Iglesias 5 Morgadas

Anero 6 Juan Carlos
Rivero 7 Cristo
Quiñi 

Ayúcar
8 Valdés
9 Boneu

Cecilio 10 Colobart
Conde 11 Roca 

o Morilla

Arbitro: señor Bueno, del Cole
gio Andaluz.

En el encuentro de hoy frente al Urbis

El Toledo, a por los dos 
puntos con una alineación 
revolucionaria

Después de un esperanzador comienzo de campeonato, con dos 
victorias consecutivas, al C. D. Toledo han empezado a torcérsele 
las cosas. La «débacle» de Guadalajara y el empate en casa el 
pasado domingo frente al Villaverde han dejado un mal sabor de 
boca a la afición verdiblanca e incluso al propio Marcial García 
Arroyo, que ante el Urbis piensa sacar una alineación revoluciona
ria para intentar de una vez por todas conseguir un bloque 
homogéneo.

De momento, Michel y Pagés, 
el primero por problemas parti
culares, se han caído de la lista 
de convocados, y José Luis y Ma
nolo I, titulares ambos el pasado 
domingo, verán los primeros mi
nutos del partido frente al Urbis 
desde el banquillo.

Pero las innovaciones del equi
po no terminan ahí. En vista de 
que los dos laterales son hombres 
que se suman al ataque con faci
lidad, tanto Espinosa como Leiva 
actuarán hoy como centrocam- 
pistas, acompañados de Rafa y 
Bermúdez, que han vuelto al on
ce inicial para demostrar que 
ellos no eran los culpables de los 
malos resultados que cosechaba 
el equipo en las últimas jornadas.

La defensa también es un tan
to revolucionaria, más aún si te
nemos en cuenta que Lozano 
ocupará el centro de la zaga 
cuando él es un hombre técnico y 
cerebral, muy válido para el cen
tro del campo. En los laterales 
estarán Alfredo y Manolo, ya que 
Marcial considera que ambos lo 
están haciendo bastante bien, pe

ro les falta un poco de decisión a 
la hora de sumarse al ataque. Los 
otros cuatro hombres que estarán 
en el campo son: Fernando, en la 
puerta; Carlos, en su clásica fun
ción de hombre cierre, y Arroyo y 
Prisci, como hombres de van
guardia. Es decir, que el «míster» • 
toledano vuelve a ese 4-4-2 que 
parece que es su esquema favori
to.

Sobre el Urbis, al que Marcial 
observó hace dos semanas, la opi
nión del técnico es que son bas
tante flojitos, y, según él, sus mu
chachos son superiores y deben 
imponerse sin muchas dificulta
des.

Para poner fin a esta crónica 
hay que señalar que Marcial, des
pués de las declaraciones que ha
bía hecho en el sentido de que si 
no ganaban al Urbis dimitía, pa
rece que se ha vuelto atrás, y si 
no surge ninguna circunstancia 
anómala, sea cual sea el resultado 
de hoy, seguirá entrenando al To
ledo.

Luis NIETO

Primera Regional Ordinaria

Esperamos que el equipo toledano no nos 
vuelva a decepcionar cuando salte al Carlos III 
esta tarde a las cuatro y media. Por lo menos, 
Gargolla se ha decidido ya a montar un equipo 
con más ataque —tres delanteros—, que espe
remos dé mayor vistosidad y efectividad a su 
juego.

El Yepes, como ha dicho el entrenador Angel 
López Gargolla, siempre que viene a Toledo 
causa problemas, ya que la rivalidad siempre 
obliga. Además, el hecho de que los visitantes 
hoy vencieran el pasado domingo a todo un 
Mota del Cuervo, habrá dado confianza al equi
no que dirige técnicamente Saavedra.

Las alineaciones serán las siguientes. Por 
parte del Santa Bárbara, Tante, Parra, Ocaña, 
César, Valentín, Arturo, Miguel Angel, Briones, 
Juli, Guti y Ceju. En el banquillo, Canorea tiene 
muchas posibilidades de salir, si a Guti no le 
salen bien las cosas.

Por parte del Yepes saltarán: Manolo, Euge
nio, Santi, Gregorio, Mario, Felipe, Angel, Se
rrano, Javi y Marcos.

Asland-Ciudad los Angeles
Visita Villaluenga un equipo que no ha gana

do ningún partido hasta la fecha, pero que tam
poco ha salido derrotado fuera de su feudo. El 
Asland intentará cortar esta trayectoria, jugan
do un 4-3-3, porque según nos dice Alfonso 
García Gambín, el técnico, «si se quiere estar 
arriba de la tabla hay que salir a ganar».

La alineación de hoy está en función de que 
algunos de los titulares están lesionados, como 
Román. El once inicial será: Miguel Angel, Ro

El Santa Bárbara jugará un 4-3-3 frente al Yepes
El Mora y el Villacañas, con moral a tope

Tercera Preferente, Grupo Vil

El Santa María-Santa Olalla, lo más atractivo
Se juega mañana la quinta jor

nada de esta competición y éstos 
son, uno por uno, los partidos de la 
misma:

Calera-Mejorada.— Fácil para 
los locales, que deben superar sin 
problemas a los de Reverte. 1.

Bargas-Paz.— En teoría, sin 
problemas para los de casa, aunque 
aventuramos la recuperación de los 
de Merchán. X (1).

Alberche-Qüismondo.—- Pese al 
buen momento de los locales, los 
de Gento no perdonan; apostamos 
por los visitantes. 2.

Aldea-Velada.— El facto campo 
puede influir en un triunfo local; 
no obstante, los de Gonzalo deben 
dejarse algún negativo. 1 (X).

Portillo-Almorox.— Pese a estar 
igualados en la tabla, el triunfo se 
quedará con los del calzado. 1.

Roves-Cadalso.— Fácil despla
zamiento poara el líder. 2.

Santa María-Santa Olalla.— Es, 
a priori, el encuentro que más

bledo, Del Campo, Castro, David, Jo<é Manuel, 
Simón, Leo, Angel, Amador y Javi.

Mora, moral
El Mora esta tarde marcha a Malagón eufóri

co tras la victoria —aunque fuera por penal- 
ties— conseguida en su feudo frente al Sonseca 
en competición de aficionados.

Antonio Ramírez, el entrenador, nos ha con
tado la ilusión que tiene todo el equipo de cara 
al encuentro que esta tarde a las cuatro disputa
rán Atlético Teresiano y el Mora en Malagón.

La alineación está clarísima, no tiene ningu
na duda Ramírez: Maeso en la puerta. Juan, 
Luis Jesús, Chico y Soto en la defensa; César, 
Arroyo y Garoz en el centro del campo, y Jimé
nez, Paquito y Tequila en la delantera.
El Sonseca, en Socuéllamos

Diferente al del Mora es el estado de ánimo 
que reina en la plantilla sonsecana. Carlos Ba
rroso y sus pupilos no han encajado bien la 
eliminación en la Copa de Aficionados. Para 
ellos fue el árbitro quien eliminó al Sonseca, 
porque «un colegiado que se equivoca en cinco 
momentos decisivos y siempre perjudicando al 
mismo equipo lo deja fuera de combate.

Pero no sólo la moral escasea, sino que la 
alineación no se le presentaba clara al entrena
dor sonsecano. De los dos fichajes anunciados 
hace días por el Sonseca, sólo podrá alinearse 
uno: Martin, el portero. Respecto a la defensa y 
media, sólo en esta última tenía la duda de Javi. 
Pero en la delantera estaba el problema, pues

atractivo ofrece en esta jornada. 
Quinto y tercer clasificados, a las 
11,45 y en el muncipal de Santa 
María, deben dar espectáculo. Ca
be cualquier resultado (1 X 2). Es
tas serán las alineaciones:

Santa María: Paco, Chulés, Eu
genio, Morante, Pablo, Reyes, 
Luis, Artigóte, Fernando, Santi y 
Valls. Como suplentes, Antonio, 
Abraham, Toni y Emiliano.

Santa Olalla: Reyes, Raúl, Ro
zas, Ventura, Carmelo, Emilio, Al
fonso, Rodríguez, Carlos, Román y 
Cris. Quedarán para cualquier 
emergencia Tomás, Roque, Juanjo 
y Santiago.

Tercera Regional Ordinaria.
Grupo XI

Muy difícil para el líder en 
Castillo

Gamonal-Cebolla.— Los del Po
zo Nuevo deben deshacerse con fa

cilidad de sus rivales. Se prevé go
leada. 1.

San Esteban-La Mata.— El colis
ta recibe a un joven equipo, que 
tiene la virtud de hacer buen juego. 
Nos aventuramos por el X 2.

Cuevas-Lanzarita.— Los visitan
tes, tras su triunfo sobre el Casti
llo, han cogido moral; pese a ello, 
victoria de los locales. 1.

Oropesa-Alcaudete.— Los del 
Rufino Pozo, que vencieron el día 
12 por 3-0 al Cebolla, no se dejarán 
sorprender por los del M. Mansi, 
pese a dársele bien este campo. 1 
(X).

Carpio-Villarejo.— No tienen 
mal conjunto los visitantes abulen - 
ses, pero los carpeños en su recinto 
suben muchos enteros. 1.

Castillo-Navalcán.— Incuestio
nablemente se trata del partido de 
la jornada. El Navahonda resulta 
terreno casi infranqueable para los 
visitantes, y los de Fernando Reta

sólo Verdugo era seguro. Al final, a la hora de 
las decisiones el conjunto inicial será el siguien
te: Martín, Pepe, Flores, David, Luis, Miguel 
Jorge, Javi, Teófilo, Pablo y Verdugo.
Fuensalida-Colonia Moscardó

El Fuensalida se enfrenta a un equipo joven 
y peleón, Colonia Moscardó, equipo del que no 
hay que fiarse, pues logró un buen resultado en 
Candeleda. No hay que menospreciarlo.

En Fuensalida continúa la recogida de la uva, 
por lo que no se espera mucha afluencia, a pesar 
del buen ambiente creado a raíz de la victoria 
en Tomelloso. El partido comenzará a las 16,45, 
en el campo de Fuensalida, y el once de los 
locales más probables es este: Cortijo, Maya, 
Viverti, Juanjo, Ortega, José Luis, Enrique, 
Eduardo, Miguel, Toñín y Serrano.
Villacañas, a tope

A tope de moral tras la victoria en Ocaña la 
pasada jornada, el Villacañas recibe al Pedro 
Muñoz, un equipo mucho más veterano, que sin 
mostrar mucha clase, con jugadores muy vetera
nos, puede crear bastante peligro: gente como 
Montes, Escudero, Bajo, Torija, Izaguirre, no 
son nuevos en este invento.

Por contra, el Villacañas, que también está 
detrás de un centrocampista que refuerce un 
poco su sistema de juego, tiene juventud y una 
inquebrantable moral de victoria. Ya veremos 
quién puede más. La alineación que nos facilita, 
como siempre, el míster del Villacañas, Juan 
Medina, es la siguiente: García, Vicente, Chulé, 
Cruza, Kubala, Alfonso, Paco, Pablo, Rufo, Ri- 
char, Jesús o Pacheco. Fernando LLAMAS

mar, tras el fracaso del pasado do
mingo, intentarán desquitarse a 
costa del líder. El Navalcán, que 
tiene la virtud de su juventud y el 
espíritu de lucha, dará en esta oca
sión medida a sus posibilidades en 
la competición. Estas serán las ali
neaciones:

Castillo: Higinio, Pulido, An
drés, Edu, Angel, Bravo, Aleja, 
Juan, Javi, Plácido y Francisco.

Navalcán: Javi, Andrés, Chuchi, 
Sebas, Sobrino, Carlos, Carrasco, 
Peña, Antonio, Tomillo y Gesitar.

Tanto en una como en otra com
petición, los buenos modos son la 
nota dominante, cosa de la que nos 
alegramos. Nosotros, siguiendo pa
so a paso la información de estos 
grupos, trataremos de estar con to
dos nuestros lectores el próximo 
miércoles para contarles cuanto 
suceda en esta interesante jornada.

I. RODRIGUEZ Y ORSAY

_ Moto-cross

Ya está en primera 
categoría 

Moto Club
Talavera, 
un ascenso 
merecido

¡Por fin el Moto Club Talavera 
ha ascendido a primera categoría! 
Es el mejor premio que puede te
ner esa Junta directiva que enca
beza ese enamorado del moto-cross 
que es Jesús Bermúdez. El ascenso 
ha llegado tras llevar tres años or
ganizando pruebas e intentando 
potenciar este deporte, tanto en 
nuestra ciudad como en toda la co
marca talaverana.

Toni Elias, el actual campeón de 
España, nos decía en su última ca
rrera disputada en Talavera que 
conocía multitud de clubs que con 
menos méritos que el talaverano se 
encontraban desde hace varios 
años en la primera categoría del 
moto-cross nacional, y que consi
deraba poco menos que una injus
ticia que el Moto Club Talavera no 
estuviera donde va a estar la próxi
ma temporada, en la cúspide del 
moto-cross español.

Ahora, haciendo bueno el refrán 
«Más vale tarde que nunca», la Fe
deración Española de Motociclis
mo ha hecho justicia y ha concedi
do al moto-cross talaverano lo que 
se merece, que se puedan disputar* 
campeonatos de España en Tala- 
vera.

Pero, al parecer, la dinámica 
Junta directiva del Moto. Club Ta
lavera no está tan feliz como debe
rían estar tras conseguir tan pre
ciado galardón. El motivo es que el 
actual circuito del Cerro Negro no 
reúne las condiciones necesarias 
para disputar un auténtico cam
peonato de España. Y para dotar 
al circuito de las condiciones que 
necesita, los componentes de la 
Junta directiva del Moto Club han 
propuesto al alcalde que realice las 
obras necesarias o, por contra, que 
ceda al club durante un tiempo in
definido el circuito municipal. Al 
parecer, ninguna de las dos solu
ciones propuestas se va a llevar a 
cabo de momento.

. Sin lugar a dudas, será un gran 
«palo» para el único moto-club que 
tenemos en primera categoría den
tro de la provincia.

F. J.
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En el palacio de Fuensalida

Hoy se reúne el consejo 
de gobierno de la Junta 
de Comunidades

Hoy, a las once de la mañana, se reunirá en el toledano palacio de 
Fuensalida el consejo de gobierno de la Junta de Comunidades de-Casti
lla-La Mancha figurando en el orden del día de la reunión un total de 
cuatro puntos. En primer lugar, el presidente de la Junta, Gonzalo Pavo 
Subiza, leerá un informe a los asistentes, después de lo cual los distintos 
departamentos intervendrán para señalar sus propuestas. Ya como terce
ra cuestión se decidirán los nombramientos de personal.

Por otra parte cabe señalar que, como apuntábamos en nuestro diario 
del pasado sabado, ha quedado ya constituida la comisión gestora de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, siendo nombrado como presidente 
de la misma el catedrático numerario de la escuela de arquitectura Javier 
de Cárdenas. Según hemos podido saber, el presidente de dicha comisión 
ha ocupado anteriormente el mismo cargo en la Universidad Politécnica 
de Las Palmas y su nombramiento para la Castellano-Manchega ha 
aparecido ya pubhcdo en el «Boletín Oficial del Estado».

Aprobada la revisión salarial 
del convenio de transporte 
de mercancías

Durante los últimos días la actividad sindical, además de estar 
centrada en la celebración de elecciones, cuyos resultados, por cierto, 
siguen encerrados en el más absoluto de los mutismos, las centrales 
mayoritarias están efectuando la revisión salarial de los convenios 
colectivos, según estaba establecido en el ANE, y así, por lo que se 
refiere al de transporte de mercancías, se ha aprobado una subida del 
3,4 por 100 con efectos retroactivos desde el día 1 de enero del presente 
año.

En este convenio hay incluidos, 
a nivel provincial, un total de 1.100 
trabajadores y dicha subida, según 
se ha negociado, deberá pagarse de 
una sola vez antes del día 31 de 
diciembre de este año.

Como recordarán, dicha revisión 
había sido establecida en el Acuer
do Nacional de Empleo y ahora se 
está negociando en todos los con
venios.

En cuanto al de transporte de

Con la lluvia aumentaron las ventas de paraguas
Las tan deseadas lluvias llegaron ayer a Toledo. Si todos deseamos que 

el líquido elemento caiga desde el cielo, hay unos toledanos que lo esperan 
con mayor ansiedad: son los agricultores y los vendedores de paraguas. En 
la mañana de ayer hicimos una rápida encuesta entre varios comercios 
toledanos y todos nos dieron la misma respuesta: «Los días de lluvia se 
venden más paraguas.»

Esta afirmación ha quedado reflejada miles de veces en chistes, foto
gramas de películas cómicas y forma parte de esa serie de tópicos tan 
intrínsecos con tas costumbres humanas; sin embargo, la imagen es cierta 
y los hechos lo demuestran. En nuestra encuesta de urgencia, realizada 
a primeras horas de la mañana, los comerciantes aún no habían vendido 
muchos «para aguas», pero lo que si es cierto es que sus ventas eran 
superiores a los días soleados que nos han precedido. En una tienda del 
Polígono nos daban una de las respuestas más lógicas a este fenómeno: 
«Todos sabemos que los paraguas son necesarios; sin embargo, es el típico 
objeto qqe nunca se compra hasta que está lloviendo, y es que por lo 
general no nos acordamos de él.» .

Por otra parte, también hemos preguntado a los comerciantes sobre si 
tenían remanentes preparados para hacer frente a las lluvias, todos los 
comercios nos han respondido que sí, que a pesar de la sequía y la falta 
de lluvias tenían los paraguas reservados hasta que hiciese aparición la 
tan deseada agua. Y ante esto bueno sería hacer una consideración; por 
lo general, los paraguas son los objetos de vestir en los que menos influye 
la moda. A pesar de que se ha intentado crear diferentes tipos de 
artilugios para resguardarnos del agua, los clásicos paraguas negros de 
caballero no han encontrado rivales con el paso del tiempo. Y ayer se 
volvieron a ver por las calles toledanas.

La visita
de Juan Pablo II 
a Toledo, 
ultimada

En la tarde de ayer, durante una 
reunión informativa celebrada en 
el Gobierno Civil de la ciudad, fue
ron dados a conocer a los medios 
de comunicación los últimos deta
lles de la visita del Santo Padre a 
Toledo, que, como recordarán, se 
realizará el próximo día 4 de no
viembre. En la reunión estuvieron 
presentes todos los componentes 
de la denominada «junta pro visita 
del Papa», integrada por portavo
ces de la Iglesia, Gobierno Civil, 
Jefatura Provincial de Tráfico, Di
rección Provincial de Obras Públi
cas y Urbanismo, Ayuntamiento y 
Diputación Provincial, entre otros.

viajeros, que afecta a 500 trabaja
dores, no se ha conseguido ningún 
acuerdo, ya que mientras los em
presarios quieren que la subida del 
3,4 por 100 se aplique solamente 
sobre el salario base, los trabajado
res pretenden que se aplique en 
todos los conceptos. Si en la comi
sión mixta no se consigue el acuer
do, las centrales sindicales han 
anunciado que lo resolverían por la 
vía del conflicto laboral. '

Los paraguas, un objeto fácil de olvidar, pero que la lluvia nos 
recuerda que hay que comprarlo

Por una feria mejor que la clausurada
vó la más mínima «cola» en la puerta del palacio de 
Tavera. Tampoco vamos a condenar la exigua Feria 
de Artesanía en comparación con las dos anteriores 
por el volumen total de ventas, porque a buen segu
ro ha debido ser muy inferior a fas precedentes. 
Unicamente con este pequeño comentario quere
mos reivindicar una vez más la muestra expositora 
que los artesanos castellano-manchegos merecen; 
sólo desde esta perspectiva deben ser entendidas las 
críticas realizadas por YA de Toledo.

No sabemos si la IV Feria de Artesanía va a ser 
organizada por los artesanos directamente o por el 
Patronato rector. En lo que insistimos es en la 
necesidad de una feria seria, meditada, preparada 
con tiempo y dirigida completamente por personas 
capacitadas y no, por el contrario, dedicando éstas 
su tiempo pagado a hacer culpables del fracaso a 
inexistentes boicoteadores y malas conciencias, co
mo le han dicho a algunos artesanos que ha sido 
YA.

M. A. M.

El presidente de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo, clausuró el do
mingo a mediodía la III Feria Regional de Artesa
nía. Con la humildad y moderación que le caracteri
zan dijo una verdad irrebatible: «Esta ha sido Una 
feria más fluida y ordenada que las anteriores.»

Desde luego, la fluidez y el orden han podido ser 
comprobados por todos los visitantes (?) a la mues
tra de artesanía de Castilla-La Mancha. También se 
circula mejor por la Castellana, en Madrid, a las 
doce de la noche que a las cinco de la tarde y, por 
ende, hay mayor orden en el tránsito de vehículos. 
De todas formas, nosotros comprendemos en su 
justa medida las palabras de Gonzalo Payo, propias 
de un presidente del Gobierno regional novicio, que 
no puede ir reconociendo errores o fracasos, mucho 
más cuando él no es el culpable.

Nosotros no vamos a entrar en la guerra del 
número de visitantes, que, según la organización de 

. la III Feria de Artesanía, ha sido excelente, hasta el 
punto que en un día pasaron por allí hasta 25.000 
personas, aunque, por el contrario, jamás de obser

A las dos y media del mediodía

Detenido un joven que se 
exhibía desnudo
en la Puerta de Alfonso VI

Un total de tres accidentes de tráfico se han producido en las 
carreteras toledanas durante el último fin de semana, con el balan
ce final de tres heridos graves y uno leve. Asimismo, en el apartado 
de sucesos cabe destacar la detención de un joven que se exhibía 
desnudo en plena Puerta de Alfonso VI.

• Durante el sábado, el primero 
de los accidentes se produjo a las 
12,30 horas, en el kilómetro 
150,611 de la carretera nacio
nal V, situado en el término de 
Lagartera, donde un turismo 
marca Citroen, matrícula 
TO-23288, chocó contra un auto
car, marca Pegaso, matrícula 
M-3901-DK, y éste a su vez con
tra un camión marca Ebro matrí
cula M-4396-EG. A consecuencia 
de la colisión resultó herido de 
carácter grave el conductor del 
camión, cuyo nombre no nos ha 
sido facilitado.
• Ese mismo día, a las 20 horas, 
en el kilómetro 32,250 de la ca
rretera local 14, situada en el tér
mino de Añover de Tajo, un tu
rismo marca Peugeot 504, matrí
cula TO-0476-F, conducido por 
Enrique Díaz Chillaron, atropelló 
a la peatón Aurelia Bayón Do
mínguez, de cuarenta, y nueve 
años de edad, que resultó herida 
de carácter grave. «Ya el domin
go, a las 19,40 horas, ocurría el 
único accidente de la jornada, en 
el kilómetro 118,500 de la carre
tera comarcal 402, situado en el 
término de Villa de Don Fadri- 
que, donde un ciclomotor marca 
Puch, número de bastidor 
925.224, conducido por Pedro 
Marín Muñoz, de treinta y un 
años, volcó sobre la calzada, re

sultando su conductor herido 
menos grave y la usuaria del mis
mo, Francisca Marín Moreno, de 
cinco años de edad, herida leve. 
• Por lo que respecta a la actua
ción de la Policía Municipal, cabe 
destacar dos servicios: el primero 
de ellos la localización de una 
moto que había sido robada y fue 
encontrada a las 4,30 de la tarde 
del domingo en la Venta de la 
Esquina, y el segundo, la deten
ción de un joven que se exhibía 
desnudo en la Puerta de Alfon
so VI. Dicho joven fue identifica
do como Pantaleón Romero Gui
jarro, de veintinueve años de 
edad, vecino de Villarrubia de los 
Ojos y residente en Toledo. Al 
parecer, la detención se llevó a 
cabo hacia las dos y media de la 
tarde, pero dicho joven llevaba ya 
un largo rato, sin ropa alguna, en 
la muralla.
• En último lugar, el cuerpo mu
nicipal de bomberos también ha 
realizado en las últimas horas va
rias actuaciones, la primera de 
ellas, el domingo a las once de la 
mañana, para apagar un fuego de 
pastos en la finca denominada 
«Calabazas Altas», siendo ya a las 
doce de la noche requeridos para 
cerrar una llave de paso en la 
céntrica calle de la Plata. Por úl
timo, ayer tuvieron que realizar 
varios servicios a consecuencia de 
la lluvia para desatascar atarjeas.

El alcalde de Toledo, 
preocupado

«Las obras del plan 
de saneamiento 
de Madrid llevan 
seis meses 
de retraso»
La depuración del 
Manzanares se notará 
en el Tajo dentro de tres 

o cuatro años
Actualmente el Ayuntamiento 

de Madrid está realizando una 
campaña informativa sobre el con
tenido técnico y social del plan de 
saneamiento integral de Madrid, 
cuyas repercusiones son esperadas 
con ansiedad en nuestra ciudad, 
debido a que cuando el mismo se 
concluya las a^uas de nuestro río 
Tajo recobraran su pureza. Este 
plan de saneamiento se ha impul
sado ahora para que esté finalizado 
en el año 1984.

Como ya hemos dicho, las reper
cusiones del mismo se notarán sen
siblemente en Toledo; no podemos 
olvidar que el objetivo principal 
del mencionado plan es recuperar 
el río Manzanares, que hasta ahora 
vierte sus pestilentes aguas al Ta
jo, y todos sabemos en qué estado 
se encuentra el mismo. Ante la rea
lización de esta campaña informa
tiva nos hemos puesto en contacto 
con el alcalde de Toledo, quien nos 
ha manifestado que el calendario 
de obras del mencionado plan está 
sufriendo un retraso de seis meses 
sobre el calendario previsto. A este 
respecto nos ha matizado que el 
primer calendario llegó a sufrir un 
retraso de dos años, por lo que hu
bo, que realizar uno nuevo, ade
cuándolo a estas demoras, y este 
segundo es el que ya lleva seis me
ses de retraso.

«Yo calculo —nos manifestaba 
Juan Ignacio de Mesa— que en el 
año 1985 ó 1986 ya comenzaremos 
a notar una limpieza en las aguas; 
sin embargo, hasta finales de esta 
década el río Tajo no recuperará 
los niveles adecuados de caracte
rísticas biológicas para que la flora 
y la fauna del río se recuperen to
talmente e incluso que en esas fe
chas los toledanos puedan volver a 
bañarse en el Tajo.»

Al preguntarle sobre la publici
dad realizada en estos momentos 
en Madrid sobre que el plan estará 
terminado en el 84, el alcalde de 
Toledo nos manifestaba que, efec
tivamente, en esas fechas se debe 
terminar según los calendarios de 
trabajo, y que si así fuera en ese 
año las aguas del Tajo comenza
rían a estar algo más limpias, pero 
lejos de sus valores biológicos ópti
mos.

Finalmente nos manifestaba su 
preocupación por el retraso que las 
obras de las depuradoras de Ma
drid están sufriendo. A este respec
to nos decía: «Las depuradoras Sur, 
Valdeacederas y La China todavía 
no están funcionando al ciento por 
ciento de su capacidad, y eso qqe 
las mismas ño acarean al área me
tropolitana de Madrid, sino a ba
rrios de la periferia. Las mismas ya 
deberían estar funcionando perfec
tamente, y, sin embargo, se da el 
caso de que en la depuradora Sur 
aún no se han terminado ni las 
obras. Luego hay que esperar todo 
el tiempo necesario para que alcan
cen su máximo nivel de depura
ción, por lo que en la actualidad las 
obras de limpieza del río están su
friendo un retraso de seis meses 
sobre el calendario previsto.»

VENDO
FINCA a 4 kms. de Talavera 

CAZA Y PASTOS
110 Has., muchísimo conejo, 

perdiz y liebre 
PRECIO: 11.000.000 ptas.

URGE VENDER
Telf. (925) 80 70 76 
Talavera de la Reina
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Leopoldo Supúlveda 
y la problemática del campo 

«La agricultura 
debe equipararse a 
los otros sectores 
de la economía»

Dentro de las candidaturas que Unión de Centro Democrático presenta por Toledo a las próximas 
elecciones, hay varios hombres que son verdaderos especialistas en todo lo que atañe al campo y a 
la agricultura. Y de ellos, por su edad, experiencia y responsabilidad, quizá Leopoldo Sepúlveda sea un 
poco el maestro de sus compañeros. Su cargo como consejero del departamento de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha le ha permitido desarrollar una labor dentro de la provincia 
y de la región que ha llegado de un modo efectivo a todos y cada uno de los agricultores.

— ¿Qué podría decir Leopoldo Sepúlveda de la situación de los campos toledanos en la actualidad?
—Durante el anterior período legislativo se presentaron una serie de leyes que, si bien no fueron 

totalmente completadas, supusieron un gran beneficio como plataforma legislativa para el campo.
Así surgieron organismos como Jóvenes Agricultores o estatutos como el de la empresa familiar 

agraria que tuvieron una importancia máxima para el agricultor porque entendemos que la agricultura 
española debe basarse en la estructura familiar.

— ¿Qué leyes han resultado más importantes dentro del entorno nacional?
—Por citar algunas, diré que han surgido leyes como la de fincas manifiestamente mejorables, la de 

arrendamientos rústicos, la de agricultores de montaña o la de seguros agrarios combinados que han 
demostrado el desarrollo del campo español. Otras leyes, caso de la de concentraciones parcelarias o 
la de financiación agraria, han quedado pendientes en las Cortes y, cuando se aprueben, supondrán un 
avance espectacular para el sector agrario en España.

Pensamos que con estas bases legislativas se pueden sentar los cimientos para el desarrollo de la 
agricultura.

— ¿Qué líneas maestras posee el programa de UCD?
—Nosotros pretendemos seguir con la idea de que los precios agrarios han de ser negociados entre 

el Gobierno y las asociaciones agrarias como representantes de los agricultores. Por ello, nos propone
mos convertir en subvenciones parte de los créditos oficiales que tiene el agricultor con objeto de que 
éstos puedan iniciar una nueva andadura en la estructura de sus empresas agrarias partiendo de cero 
en su endeudamiento oficial.

Nuestro programa pretende potenciar al máximo las cámaras agrarias y será presentada una nueva 
ley al respecto en el Parlamento, para que fortalezca y dé un nuevo contenido a esta institución, tan 
importante para el medio rural, porque supone la representación democrática del sector agrario.

En apoyo de estas cámaras, entedimos que los funcionarios y secretarios de las mismas habían de 
tener sus estatutos propios, como funcionarios del Ministerio de Agricultura y UCD lo ha conseguido. 
Así, todos los secretarios de las cámaras, hoy están en una escala activa al servicio de esta institución 
y de los agricultores.

Hay que hacer constar que otros partidos pretenden la abolición de las cámaras y, por su puesto, 
la desaparición de los secretarios, conforme se vayan jubilando.

—¿Cuál puede ser el futuro del sector agrario español?
—La agricultura tiene graves problemas y no valeri^oluciones milagreras, es necesario solventar los 

problemas coyunturales del sector y sentar, como se ha hecho, las bases de relanzamiento de la 
estructura y financiación agraria.

Desde estos dos supuestos tendrá que despegarse el sector agrario para situarse en un nivel más 
igualitario con el resto de los sectores del país. Por ello tengo fe en que, con el programa de UCD, 
puedan solucionarse a medio plazo los problemas del campo, y, al tiempo, que aumenten las rentas 
agrarias.

UCD da respuesta a ...

LA CULTURA
Nadie puede poner en duda que los gobiernos de UCD han contribuido de forma 

decisiva a mejorar la oferta cultural para todos los españoles, y nuestra experiencia 
nos dice que se hace necesario un más alto nivel en la calidad de la cultura para 
nuestro país. Por eso, para la próxima legislatura, nosotros ofrecemos el apoyo y 
el estímulo, dentro de la mas amplia libertad de creación, de la actividad cultural 
de los españoles, con especial atención a la defensa, promoción y expansión de 
culturas nacionales hispánicas en el mundo.

Los principios básicos en los que se fundamenta nuestra labor son los siguientes:
— La cultura no tiene un fin específico en sí misma, como no sea el de aumentar 

la libertad y perfeccionar la personalidad del ser humano. A la cultura no le compete 
una función política.

— El Estado español y el Gobierno central tienen una importantísima función 
cultural, que consiste en el mantenimiento de las señas de identtidad nacionales.

— Le corresponde a la Administración apoyar todas las manifestaciones e 
iniciativas culturales que se desarrollen en cada una de las comunidades autóno
mas.

— El protagonismo de la acción cultural le corresponde básicamente a la 
sociedad y al individuo.

—El Estado tiene un papel fundamental en un doble sentido en el terreno 
cultural. Por un lado, debe mantener una infraestructura para que las iniciativas 
culturales puedan desarrollarse y, por otro, debe facilitar el desarrollo de una 
semejanza apreciable en lo que respecta a las posibilidades de acceso de todos los 
ciudadanos a los bienes culturales.

— Para UCD es fundamental que al mantenimiento de estas señas de identidad 
de la cultra nacional le acompañe la difusión de la misma más allá de nuestras 
fronteras.

Una vez sentados estos principios, UCD realizará una política que tenga los, 
siguientes objetivos:

— Fomentar la demanda cultural en los primeros grados educativos.
— Fomento de la lectura. '
— Conservar y divulgar el patrimonio histórico artístico.
— Fomento a la creatividad del presente.
— Consolidación y promoción de los vehículos de difusión de la cultura nacional.
— Una oferta cultural específica para los marginados.
— Reforma administrativa.
— Estímulo a las industrias culturales.
El progreso en la calidad de la oferta cultural por parte del Estado y las 

administraciones públicas se hará en una creciente autonomía de las instancias de 
la creatividad cultural con respecto a la Administración.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

I CALENDARIO DE ACTOS
CANDIDATOS 

niA UñDA niirnin .

AL CONGRESO
DIA HORA PUEBLO LOCAL

Rafael Arias-Salgado Montalvo. 20 20,00 S. MARTIN MONTALBAN Hojar
Gregorio Peláez Redajo. 20 22,00 COERVA Bar M.a Angeles
Leopoldo Sepúlveda Muñoz. 20 17,00 TEMBLEQUE Visita cooperativa

Lamberto García Pineda. 20 Todo el día LA GUARDIA Sede UCD

Angel María Ferero Corral. 20 21,30 CEDILLO DEL CONDADO Qentro cultural
20 18,00 NUMANCIA DE LA SAGRA Visita
20 19,00 PANTOJA PANTOJA

CANDIDATOS
' 20 20,00 ALAMEDA DE LA SAGRA Escuelas

20 21,30 AÑOVER DE TAJO Escuelas

AL SENADO
20
20

21,00
20,00

MIGUEL ESTEBAN 
EL TOBOSO

Casa cultural

20 13,30 MIGUEL ESTEBAN
José Luis García Ferrero. 20 17,00 QUINTANAR Visita
Protasio Angulo Toledo. 20 21,00 QUINTANAR Visita
María Jesús Torres Fernández. 20 20,00 EL ROMERAL Casa guardesa

20 21,30 LILLO Salón actos

VOTA UCD. EL CENTRO
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Carrillo: «Si el PSOE llega 
al poder no les haremos 
la vida imposible»

«Si los socialistas llegan al poder, cosa que es prácticamente segura 
les apoyaremos frente a la derecha y les criticaremos cuando hagan 
concesiones a esta, pero en ningún caso les haremos la vida 
imposible.» Con estas palabras poma fin Santiago Carrillo a una rueda 
informativa celebrada en la tarde de ayer en un hotel de nuestra 
capital. a

El 28 de octubre, Bi^nin™»*
La medida ha creado malestar dentro de UCD

El ministro de Agricultura se autofinancia 
su campaña paralela para el Senado
En la publicidad, por radio y por prensa, se ha excluido a María Jesús 

Torres y si aparece Protasio Angulo
Vestido con un elegante traje 

“gris y corbata oscura, fumando len
tamente en unas ocasiones y mas
cando chicle en otras, el líder co
munista señaló que se había entra
do en la recta final de la campaña: 
«Una campaña —apuntaba Carri
llo— que, según mi opinión, y 
aunque algunos piensen lo contra
rio, no esta siendo muy agresiva, ya 
que la tranquilidad impera en todo 
momento, a pesar de que algunos 
sectores intentan complicarla con 
atentados terroristas o intentonas 
de tipo golpista.»

Posteriormente, Santiago Carri
llo hizo un balance del prisma bajo 
el que se presentan estas eleccio
nes: «En estos momentos el período 
electoral se hace muy confuso. Lo 
primero que hay que destacar es el 
hundimiento del partido mayorita- 

: rio y la acentuación de la tendencia 
bipolarizadora entre dos partidos, 
AP y PSOE. Ante ello, nosotros 
presentamos nuestra alternativa, y 
nuestra estrategia no es otra que la 
de intentar crear un frente demo
crático capaz de contribuir a la 
consolidación de la democracia.»

Igualmente, y antes de pasar a 
las preguntas de los informadores, 
Carrillo dijo que la postura de 
UCD al monopolizar el cambio fue 
un error y que, por tanto, lo sería 
también si los socialistas preten
den asumir ese papel en estos mo
mentos. Más tarde dijo: «Venimos 
a pedir el voto a los toledanos con 
la idea de que la verdadera gente 
de izquierda vote al PCE.»

A preguntas de los informadores 
sobre las tendencias desestabiliza- 

doras y sus acciones, que se han 
incrementado los últimos días, la 
cabeza del Partido Comunista ase
guró que ello formaba parte de una 
estrategia destinada a propagar el 
voto del miedo,

Acerca de la postura del PSOE 
respecto de su partido, Carrillo 
consideró que la estrategia socialis
ta se basaba en que una de las 
concesiones que Felipe González 
había de hacer a la derecha para 
poder gobernar era la de quitar 
fuerza al Partido Comunista. Y de 
paso aprovechó para criticar a 
Alianza Popular: «Si se quita im
portancia al Partido Comunista, 
Fraga podría volver al poder, y yo 
creo que su talante democrático, al 
menos, se presta a dudas.»

Respecto al amplio frente demo
crático del que Carrillo ha hecho 
referencia en un buen número de 
sus mítines, el líder del PCE dijo: 
«La mejor solución para España no 
es una alianza sólo de la izquierda, 
sino que bajo el entendimiento de 
ésta pueden participar las fuerzas 
del centro y los partidos regionalis- 
tas.»

«En cuanto al voto útil —obser
vó Carrillo casi al final de su char
la—, si éste es consecuencia de ha
bérselo arrebatado al PCE, puede 
ser el más inútil de todos, porque 
favorece el triunfo de la derecha.» 
Luego, y tras pronunciar el «si no 
hay más preguntas...» de rigor, el 
líder comunista se dirigió al polide
portivo, donde pronunció un mitin.

Los aspirantes a diputados 
y senadores por la provincia 
de Toledo están poniendo toda 
la carne en el asador electoral 
para conseguir el refrendo de 
los toledanos el próximo 28 de 
octubre. Los partidos se están 
gastando muchos miles de pe
setas, en la mayoría de los ca
sos millones, con el afán de 
conseguir alguno de nueve 
puestos parlamentarios en liti
gio: cinco diputados y cuatro 
senadores.

Pero en los últimos días se ha 
producido una curiosa novedad 
que aunque no insólita en Espa
ña sí lo es seguramente en la pro
vincia. José Luis García Ferrero, 
ministro de Agricultura y candi
dato al Senado por UCD, se está 
financiando la campaña electoral 
con fondos propios. Las cuñas 
publicitarias en la radio y en la 
prensa comenzaron la semana 
pasada y se extenderán hasta el 
final dé la campaña electoral^ 
marcada para el 26 de octubre.

Puestos en contacto con UCD, 
un destacado miembro de este 
partido en Toledo aseguró a 
nuestro diario que la «campaña 
paralela» iniciada en dos medios 
informativos: la emisora de ma
yor audiencia provincial y el úni
co bisemanario de la provincia, se 
la paga el señor García Ferrero 
sin que el partido esté dispuesto 
a desembolsar un solo duro. Se
gún nuestras informaciones, la 
«campaña paralela» del ministro 
ya ha producido las primeras 
rencillas internas dentro de la

En la fotografía, José Luis 
García y María Jesús Torres
candidatura de UCD para el Se
nado. Resulta que en la publici
dad únicamente aparece el pro
pio ministro de Agricultura y 
Protasio Angulo Toledo, ex di
rector provincial de Agricultura, 
que actualmente desempeña 
también un alto cargo en este 
Ministerio en Madrid. Como se 
sabe, el señor Angulo es un ínti
mo colaborador del ministro de 
Agricultura. Sin embargo, han 
excluido al tercer candidato de 
UCD en la terna centrista, María 
Jesús Torres, senadora centrista 
por Toledo en la legislatura ante
rior. La ex senadora, esposa del 
actual director provincial de 
Agricultura, Jaime Vegas, ha 
mostrado su molestia al haber si
do excluida de la campaña publi
citaria contratada directamente 
por el gabinete personal del mi
nistro de Agricultura. Según pa
rece, la distribución publicitaria 
de la campaña paralela, cuyo cos
to puede superar al millón de pe

setas, ha sido distribuida en un 
70 por 100 para el señor García 
Ferrero y el 30 por 100 restante, 
para Angulo Toledo.

Esta publicidad ha creado al
guna confusión en el oyente y en 
el lector, ya que en el primer caso 
habla el ministró de Agricultura 
sobre diferentes asuntos relacio
nados con el sector, contestando 
a unas preguntas. Al final se nota 
claramente que es publicidad, si 
bien al principio no ocurre lo 
mismo, ya que parece que habla 
el señor García Ferrero como mi
nistro y no como candidato de 
UCD, como después se confirma. 
En la publicidad escrita, apareci
da en el bisemanario provincial, 
siempre queda la duda de si es 
publicidad o es información, pues 
aparece confeccionada como si de 
esto último se tratara, aunque re
sulta verdaderamente sospechoso 
el título de la sección fija «Diálo
gos con el ministro de Agricultu
ra, José Luis García Ferrero» y la 
perdurabilidad de la misma, has
ta el 23 del presente mes, tres 
días antes de finalizar la campa
ña electoral.

No obstante, el malestar pro
ducido por esta iniciativa del mi
nistro García Ferrero (nombrado 
al dimitir voluntariamente José 
Luis Alvarez) dentro del mismo 
seno de UCD podría provocar un 
cambio en la orientación que ini
cialmente se dio a la campaña 
paralela. En los próximos días 
puede haber novedades.

M. A. MELLADO

Actos políticos 
para hoy
UCD

Villacañas, Rafael Arias Salgado y 
José Luis García Ferrero; Cabañas de 
la Sagra, Magán, Yuncler, Cobeja y 
Villaluenga, Protasio Angulo y Gon
zalo Payo; Chozas de Canales, Palo- 
meque, Viso de San Juan y Cedillo 
del Condado, Leopoldo Sepúlveda y 
Bonifacio Alcañiz; Huecas y Villa- 
miel, Gregorio Peláez y Jesús García 
Cobacho; Azután, Navalmoralejo, Al- 
colea del Tajo y Puente del Arzobis
po, María Jesús Torres; Torrico, Val- 
deverdejo y Puente del Arzobispo, 
Lamberto García Pineda.
PSOE

Segurilla y Mejorada, Manuel Díaz 
Marta; Juan Pedro Hernández Moltó 
y Alfonso Cabello; Torrico y Alcolea 
del Tajo, Pablo Tello, Ricardo Sán
chez Candelas y Ana María Abascal; 
Parrilla y Lagartera, Francisco Ra
mos, Julián Checa y Florencio Alon
so; Burujón y Carmena, Tomás Fa
jante, Jerónimo Ros Campillo y Ra
fael Martín; Santo Domingo y 
Quismondo, Eladio Luján y Agustín 
Jiménez.

AP
Cabezamesada, Franco López 

"Mingo; Cuerva, Arturo García Tizón; 
Almonacid, Manuel Romero; Nombe- 
la, Enrique Prieto; Domingo Pérez, 
José María Ruiz Ayúcar; San Barto
lomé de las Abiertas, Antonio Mar
tín; Alcaudete de la Jara, Antonio 
Rivas; Bargas, Javier Pérez Olivares 
y Mariano Díaz; Alameda de la Sa
fra, Jaime Suárez; Novés, Mariano 

>íez.

PCE
Lillo, Gabriel Ramos; Los Yébe

nes, Angel Dorado; Mesegar, Miguel 
Medina; Yepes, Salvador Muñoz; 
Menasalbas, Salvador Junquera; Al- 
deanueva de San Bartolomé, Alejan
dro Moreno; Nambroca, Juan Mar
tin; Layos, Apolonio Recuero; Nom- 
bela, Julián Brasero; Yepes, Juan 
Salmerón y Eugenio Gómez; Los Na- 
valmorales, Timoteo.
FN

Gamonal, Miguel Morante y Jesús 
Ramírez; Velada, Ricardo López y 
Rabio Benítez; Tembleque, Ricardo 
Alba y José Ruiz; Quintanar de la 
Orden, Ids^nisws; Caraáqjie, Ven
ceslao Pérfesy»José liuiz.®* »

Durante esta semana, hasta el 26

Los partidos intensifican 
su campaña en la traca 
electoral final

El martes que viene, 26 de octubre, finaliza el plazo marcado para 
la campaña electoral. El 27 será el día de reflexión, veinticuatro horas 
para que cada español piense en el partido a votar. Para que este día 
los electores toledanos depositen su voto en favor de una formación 
política u otra, los partidos van a intensificar su acción electoral 
durante esta semana próxima.

Unión de Centro Democrático 
va a establecer grandes diferencias 
en los días que quedan de campaña 
electoral. Una de las principales 
preocupaciones es la de confirmar 
cuándo vendrá a Toledo Landelino 
Lavilla. La fecha inicial era el 22, 
pero al final se retrasó hasta el 26 
de octubre. Ahora no se sabe si 
llegará a Toledo por la mañana o 
por la tarde. Si la visita es matuti
na, probablemente se reducirá úni
camente a Toledo capital; si es ves
pertina, celebrará un mitin en esta 
ciudad y en Talavera de la Reina, 
donde habría una gran fiesta de 
clausura de la campaña con todos 
los efectivos centristas congrega
dos en la ciudad de la cerámica. 
Por otro lado, van a intensificar la 
presencia durante los próximos 
días en aquellas poblaciones que 
visiten con la reducción y conden
sación de los equipos que hasta 
ahora han recorrido la provincia. 
«Como ya hemos peinado la pro
vincia, ahora vamos a reducir los 
equipos para congregar nuestros 
mejores hombres en las localidades 
que durante estos días vamos a vi
sitar, que son las que tienen mayor 
número de habitantes», nos decía 
un interlocutor centrista. Están a 
la espera de un nuevo cartel con el 
siguiente mensaje: «Si eres de cen
tro, responde, vota UCD», y con 
una nueva canción con música y 
letra de Juan Pardo. ,

: i íEltPSOE tambán intensificará 
: iú prlsenczaten las letalidades toll 

ledanas de mayor población y, por 
ende, con más votos. La publicidad 
estática va a seguir siendo la mis
ma y no habrá nuevos mensajes. 
Felipe González será la figura des
tacada, como hasta ahora.

La dirección de Alianza Popular 
de Toledo tiene preparado a sus 
hombres la siguiente consigna: «In
tensificación total de la provincia.» 
Para esto, los candidatos tendrán 
que hacer «dobletes» cada día: en 
vez de visitar un pueblo iendrán 
que estar cada día en dos. Un por
tavoz aliancista nos decía que To
ledo adquirirá en nuevo color con 
los carteles que van a pegar por 
toda la ciudad, la misma operación 
la realizarán en toda la provincia. 
Esta labor la harán fundamental
mente los afiliados de Nuevas Ge
neraciones, rama juvenil de AP, y 
no miembros de FN pasados a AP 
en los últimos días, según nos decía 
el portavoz aliancista, contestando 
así a una información aparecida en 
un diario madrileño.

El Partido Comunista de Espa
ña, utilizado ya el cartucho fuerte 
con la presencia ayer de Santiago 
Carrillo en Toledo, van a incorpo
rar un nuevo elemento en la cam
paña: el video. En dos cintas de 
quince minutos cada una se incidi
rá en los problemas más importan
tes de la provincia, y a continua
ción se expondrán las soluciones 
del PCE. Los carteles publicitrios 
continuarán utilizando la conocida 
leyenda «para que hada se pare».

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MA

GISTRADO-JUEZ DE PRIMERA INS
TANCIA DE ESTA CIUDAD DE TOLE
DO Y SU PARTIDO

HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el número 275 de 
1981 se sigue procedimiento judicial sumario del artículo 131 de la ley 
Hipotecaria a instancia del procurador don Ricardo Sánchez Calvo, en 
nombre y representación de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo, 
contra don Eduardo-Miguel Mayoral Chaparro y su esposa, doña 
Sacramento Mora de Paz, sobre efectividad de un préstamo hipoteca
rio, en cuyos autos se ha acordado sacar a subasta por segunda vez 
y con la rebaja del veinticinco por ciento del tipo de tasación, y 
término de veinte días, el siguiente: .

«Piso-vivienda letra A, número 55, sito en la planta novena sobre 
la baja, de una casa en Talavera de la Reina, paseo de Filipinas, s/n. 
con vuelta a la avenida del Príncipe y calle de Nicaragua, con una 
superficie de 91,49 metros cuadrados útiles, y construidos de 103,84 
metros cuadrados, que linda entrando por el frente con el rellano de 
escalera y ascensores y hueco de ésta, piso letra D de igual planta, 
y patio de luces; por la derecha, con piso letra B de la misma planta; 
por la izquierda, con dicho patio de luces y la avenida del Príncipe, y, 
por él fondo, con el paseo de Filipinas, teniendo como anejo la planta 
de garaje número 31, con una cuota en el total de la finca de 1,60 
enteros y figura inscrita en el Registro de la Propiedad de Talavera de 
la Reina, sección 1.’, al tomo 1.251, libro 404, de Talavera, folio 182, 
finca número 16.860, inscripción 3.a Valorado en un millón ochocien
tas mil pesetas. .

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este Juzgado el día 
treinta de noviembre próximo, a las once y media de su mañana, 
hallándose los autos y la certificación a que se refiere la regla 4.a del 
artículo 131 de la ley Hipotecaria de manifiesto en Secretaría. Se 
previene a los licitadores que para poder tomar parte en la misma 
deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado o estableci
miento público destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos 
al diez por ciento del tipo de tasación, sin cuyo requisito no serán 
admitidos. Se entenderá que todo licitador acepta como bastante la 
titulación sin que pueda exigir ninguna otra, y que las cargas y 
gravámenes anteriores y preferentes al crédito del actor, si las hubie
re, quedarán subsistentes, no destinándose a su extinción el precio del 
remate, subrogándose en la responsabilidad de las mismas el rema
tante, y por último que no se admitirán posturas que no cubran la 
cantidad de un millón trescientas cincuenta mil pesetas a que queda 
reducido el precio de valoración.

Dado en Toledo, a dos de septiembre de mil novecientos ochenta 
y dos.— El secretario. ■
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Por uno de los concursantes 
de la Quincena Comercial

El concurso 
de frases 
podría ser 
impugnado

El resultado del concurso de 
frases convocado por el Ayun
tamiento, dentro del programa 
de la Quincena Comercial que 
se viene desarrollando y cele
brando en nuestra ciudad desde 
el día 14 sin demasiado éxito, 
podría ser impugnado por uno 
de los concursantes por enten
der que no se han respetado 
puntualmente las bases del 
concurso. Según este concur
sante, ninguna de las tres frases 
ganadoras respeta el contenido 
de la base segunda del regla
mento por el que se regía el 
concurso y que viene a decir 
que todas las frases que entren 
en concurso deberán incluir las 
palabras «comercio talaverano». 
Palabras que efectivamente las 
tres frases ganadoras no reco
gen en su texto puntualmente.

En otro orden de cosas hay 
que señalar que hoy precisa
mente tendrá lugar en la Casa 
de la Cultura, a las ocho de la 
tarde, la primera de las dos 
conferencias que se tiene pre
visto celebrar dentro de esta 
Quincena Comercial. El confe
renciante será el director de Re
laciones Internacionales del 
Instituto Nacional de Consu
mo, que hablará sobre «La po
tenciación del consumidor en 
España». También hoy, dentro 
del mismo programa, se proce
derá a la elección de «visitante 
número 10.000» entre las perso
nas que lleguen a nuestra ciu
dad por carretera o por ferroca
rril, entregándosele diferentes 
regalos y premios como home
naje a quien resulte agraciado.

Por lo que respecta al núme
ro de comercios que se han su
mado a esta Quincena Comer
cial, que empezó con polémica y 
va poco a poco calando en los 
comerciantes de nuestra ciu
dad, según los datos facilitados 
a este diario por los organizado
res de esta Quincena, son ya 
medio centenar, cifra que, sin 
ser importante, sí da muestras 
al menos de que el interés ha 
ido subiendo en los últimos 
días, en que tan apagado estu
vo. De cualquier forma, siguen 
los problemas para las cuatro 
jóvenes encargadas de la labor 
de captación, pues en muchos 
comercios se encuentran con el 
disgusto de sus propietarios por 
haber sido informados «tarde y 
mal» de lo que el Ayuntamiento 
pretendía.

B ministro de Agricultura, a los hombres del campo talaverano

«El futuro de la agricultura española 
está en las asociaciones»
El ministro contestó a las preguntas que le formularon agricultores ganaderos en un acto electoral 
centrista

«El futuro de la agricultura española está en 
las asociaciones de agricultores y ganaderos, cu
ya formación y constitución han de impulsar y 
fomentar las cámaras agrarias de cada pobla
ción», manifestó José Luis García Ferrero, mi
nistro de Agricultura del actual Gobierno, en el 
transcurso de una reunión que, dentro de la 
campaña electoral centrista, celebró días atrás 
en Talavera y que contó con la asistencia de 
varias decenas de agricultores y ganaderos tala- 
veranos. Acompañó al ministro el candidato nú
mero uno de UCD por Toledo, Rafael Arias 
Salgado, que contestando a una pregunta for
mulada por uno de los presentes fue quien puso 
punto final a la reunión, estableciendo las dis
tancias que separan a su partido del PSOE y 
AP. «En cuanto a nuestro programa económico, 
las distancias que nos separan de PSOE y AP 
son iguales, mientras que poHo que respecta al 
modelo de sociedad nuestra actitud dista más 
del PSOE que de Alianza Popular», dijo el señor 
Arias Salgado.

José Luis García Ferrero, candidato al Sena
do por UCD y actual ministro de Agricultura, 
contestó a las preguntas que se le formularon 
durante cerca de hora y media, al cabo de la 

Dotado con 200.000pesetas y trofeo

«Sin título», de Enrique 
Alonso, primer premio 
del Certamen de Pintura 
de la Caja de Madrid

La obra «Sin título», de la que es autor Enrique 
Alonso Pascual, ha sido la ganadora del primer premio 
del Certamen Nacional de Pintura que organiza la 
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid en 
Talavera. «Sin título» fue elegida como la mejor de las 
obras presentadas en esta edición del Certamen Na
cional de Pintura, que este año contaba con un premio 
de 200.000 pesetas y trofeo. El fallo del certamen 
pictórico fue dado a conocer el sábado pasado, fecha 
en que quedó inaugurada la exposición de los cuadros 
seleccionados en la Casa de la Cultura, entre los que 
se encuentran los de cinco pintores de Talavera y 
comarca, que a pesar de su innegable calidad no han 
merecido premio a juicio del jurado: María del Mar 
Rayón, Ramiro García, Servando Corrales, Antonio 
García Cerro y Eustaquio Carrasco eran sus autores.

El segundo premio, dotado con 50.000 pesetas, fue 
para la obra «Homenaje a Piñole», de la que es autor 
Juan Gutiérrez Montiel. Los accésit fueron para las 
obras «Sillas» y «Composición interna», de las que son 
autores Francisco Cabrero y Alvaro Segovia, respecti
vamente. El jurado estimó que éstas eran las mejores 
entre las obras presentadas, más de noventa, de las 
que en principio se seleccionaron treinta y cuatro. A 
destacar, la calidad media de todas ellas, que, en 
opinión de los especialistas en el tema, ha subido 
muchos enteros y ha ganado en categoría respecto a 
anteriores ediciones. Enrique Alonso Pascual es, en 
fin, el vencedor de esta edición correspondiente a 1982 
del Certamen Nacional de Pintura que organiza la 
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid a 
través de sus oficinas en Talavera.

Permanente de trámite 
en plena campaña 
electoral

Esta tarde, a partir de las seis, tendrá lugar la 
sesión ordinaria de la Comisión Municipal Permanen
te correspondiente a esta semana y que incluye en su 
orden del día un total de 27 puntos, referidos en su 
mayoría a asuntos de trámite.

Y es que la campaña electoral se ha dejado notar 
con fuerza en la actividad municipal, y algunos miem
bros de la Comisión, desde que se iniciara la lucha por 
la obtención de votos, vienen faltando a las sesiones 
repetidamente.

Se tomarán acuerdos esta tarde, entre otras cosas, 
sobre la ayuda a prestar para las fiestas de la barriada 
de los Santos Mártires, sobre la pavimentación de la 
calle Barrio Nuevo, reparación de la visera de la Casa 
de la Cultura —aprobación factura—, sobre dos pun
tos de urbanismo y sobre datos de la administración 
de cuentas.

El capítulo de contribuciones especiales recoge en 
esta sesión cinco apartados, referidos en su totalidad 
a sendos recursos por urbanización presentados por 
otros tantos vecinos de Talavera. Se tomarán acuerdos 
igualmente sobre el padrón de urbanización de Caña
da de la Sierra y Joaquina Santander, así como sobre 
el padrón modificado por pavimentación en Corredera 
del Cristo.

Se estudiarán dos exacciones de impuesto de circu
lación y una propuesta de concierto de impuestos 
sobre publicidad con la Inmobiliaria Mayo. También 
se incluye en el orden del día el estudio de una pro
puesta de modificación de fianza de la recaudación 
municipal. Tres apartados de la oficina de interven
ción y los correspondientes a asuntos de trámite ur
gente, despacho de Alcaldía y ruegos y preguntas ce
rrarán esta sesión, que a priori se prevé de puro trámi
te.

cual había pasado revista a problemas y cuestio
nes tales como la planificación de cultivos, el 
estancamiento sufrido en los últimos tiempos 
en la producción y demanda de ganado ovino y 
vacuno, la escasez de pienso base y la actuación 
del SENPA al respecto, la promoción de «socie
dades agrarias», la sanidad animal, los precios 
agrarios, el mercado lácteo y la repercusión que 
la implantación del IVA vaya a tener en el 
sector agrario. Muy esquemáticamente, entresa
camos las respuestas más importantes dadas 
por el señor García Ferrero a estas cuestiones. 
Respecto a la planificación de cultivos el minis
tro señaló que, aunque en algunos productos se 
lleva a cabo, en otros es imposible y se mostró 
más favorable a profesionalizar la agricultura 
facilitando los medios para esa profesionaliza- 
ción y que sea el propio agricultor quien haga su 
planificación conforme a las expectativas de 
mercado.

En cuanto al problema del estancamiento del 
mercado del cordero manifestó que siendo esta 
carne de oferta estacional, habría que buscar los 
medios de forzar el mecanismo para que se con
vierta el cordero en un producto de oferta no 
estacional, sino elástica; por lo que respecta al 

ganado vacuno, señaló que el problema es dis
tinto y que éste no es otro que la restricción 
importante experimentada por la demanda, por 
cuanto la solución estaría en encontrar el meca
nismo o la forma de incentivar ésta. Los agricul
tores talaveranos se encuentran desde hace-ai* 
gunos meses con dificultades para adquirir 
pienso base, según denunció el presidente de la 
Cámara Agraria Local, José Prieto, quien pre
guntó por qué el SENPA no hace también de 
regulador de este pienso; el ministro señaló al 
respecto que no es esa misión del SENPA, salvo 
en raras ocasiones, y que el Ministerio prefiere 
que sean las cámaras agrarias las que lo sumi
nistren. Contestando otra cuestión, el señor 
García Ferrero manifestó que en el programa 
elactoral centrista se potencia la estructura 
agrícola familiar, aunque cuidando de no ir con
tra la concentración parcelaria. Luego, también 
se mostró partidario, según el programa de Go
bierno centrista, de establecer los márgenes de 
la comercialización de los productos agrarios 
—leche, por ejemplo— a través de la concerta
ron, del diálogo entre ganaderos o agricultores 
e industriales, con el Gobierno como árbitro.

Algún cliente pudo 
aprovechar un descuido 
y se las llevó__________

Desaparecen joyas 
por valor de millón 
y medio de pesetas

Alberto Bustamante, joyero ta
laverano propietario de la joyería y 
relojería Geny, sita en la calle de, 
San Francisco, ha denunciado la 
desaparición de una manta mues
trario de cadenas de oro, cuyo va
lor en venta supera el millón y me
dio de pesetas. Al parecer, el de
nunciante notó la falta de estas ca
denas sin que se hubiera producido 
ningún robo en la joyería, por lo 
que se piensa que algún avispado 
cliente, aprovechando un descuido 
del personal de la joyería, se apo
dero de la manta y se la llevó. La 
Policía trabaja ahora para tratar 
de encontrar al avispado ladrón de 
las joyas, aunque por el momento 
nada se sabe sobre su identidad ni 
paradero.

Por otra parte, el que sí fue de
tenido fue Matías Palomino Arrie
ro, al que en el momento de su 
detención le fueron ocupados dis
tintos efectos procedentes de robo. 
Y, para finalizar, señalar que en 
una discoteca de la ciudad tuvo lu
gar una riña, a consecuencia de la 
cual resultó con heridas leves el 
encargado de la misma y el esta
blecimiento sufrió daños cuyo va
lor superan la treinta mil pesetas. 
En cuanto al capítulo de sucesos 
acaecidos en nuestra ciudad este 
fin de semana, esto es todo por el 
momento.

CAMARA OFICIAL 
DE LA PROPIEDAD 
URBANA. TOLEDO

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tal. 22 33 68. TOLEDO ASISTENCIA SANITARIAS

ANUNCIO
DE INTERES PARA LAS COMUNIDADES 

DE PROPIETARIOS
LA CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBA

NA DE LA PROVINCIA DE TOLEDO pone a disposi
ción de las comunidades de propietarios que lo 
deseen, de manera GRATUITA, el salón de actos de 
la Corporación, sito en la calle de la Plata, núm. 20.

Para información y reservas: Cámara Oficial de 
la Propiedad Urbana de la Provincia de Toledo, 
c/ Plata, 20.

Horas de oficina, de nueve a catorce.
i s ■ . » - • • '

LEGALIZACIONES, ES
TUDIOS Y GESTIONES 
DE FINCAS URBANAS 

Y RUSTICAS 

LEGUR 
SOCIEDAD ANONIMA

Apartado 374. TOLEDO

MUSICAL ACADEMIA 
(Centro de enseñanza legalmente re

conocido) 7
Notifica a todos aquellos que quieran 

realizar estudios musicales de una forma 
oficial, que el plazo de matrícula finaliza 
el día 30 de octubre.

Para más información, dirigirse a: 
CASA DE LA CULTURA 

O bien llamar al teléfono ■
80 87 04 (cte 10 a 13,30 de I? mañana) 

TALAVERy bé LA R^II^A (f OLEDO)*

OFRECE SU AMPLIO 
CUADRO MEDICO Y SU 

EXTENSA RED DE 
SERVICIOS MEDICOS EN 

TODA ESPAÑA
Presta asistencia a los miembros de 

ISFAS, MUFACE, MUTUALIDAD GENERAL 
JUDICIAL y PARTICULARES

Delegación en Toledo, c/ ESCALONA, núm. 5 bis, 1.° 
(esauina cZ ÍWtftak 11
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Veinte morachos colaborarán activamente 
durante la visita del Papa
MORA. Angel Lumbreras de Gracia

La visita del Papa Juan Pablo II a Toledo el próxi
mo día 4 de noviembre será todo un acontecimiento, 
y no cabe la menor duda de que el acto a celebrar en 
el polígono industrial será el de mayor importancia y 
el que cuente con mayor asistencia de público.

Con tal motivo, un número aproximado de 140 jóve
nes de ambos sexos, en edad de dieciocho años, proce
dentes de centros escolares de Toledo capital y diver
sos pueblos de la provincia, colaborarán en el desarro
llo del acto del polígono. Por lo que respecta a la 
población de Mora, veinte jóvenes estudiantes, perte
necientes a los centros instituto nacional de bachille
rato Luis Hidalgo y colegio teresiano de María Inma
culada, formarán parte de este grupo de jóvenes.

Para conocer mas sobre este tema, YA de Toledo ha 
conversado con Alfonso Canabal Martín, presidente 
de la Asociación de Padres de Alumnos del instituto

nacional de bachillerato Luis Hidalgo. Nos informa 
que en la reunión celebrada el pasado día 7 por la 
Federación Católica de Asociaciones de Alumnos y 
Padres de Familia, establecida en Toledo y de la que 
es vocal provincial, se solicitó de las asociaciones inte
gradas en esta Federación se designaran diez alumnos 
por centro, en edad de dieciocho años, sin distinción 
de sexo, para colaborar en la organización y desarrollo 
del acto del polígono.

Durante estos días, voluntariamente, se han presen
tado en los citados centros gran número de jóvenes 
interesados en poner su granito de arena en este acon
tecimiento. En estos días se procederá a cursar las 
propuestas a la Federación Católica para, tras su acep
tación, expedirles los correspondientes documentos de 
identificación. Esta medida ha sido recibida con gran 
alegría por los jóvenes estudiantes de Mora, que de 
esta forma encuentran un motivo para colaborar de
sinteresadamente en el éxito de la visita a Toledo del 
Santo Padre.

_ Corral de Almaguer_________________________

La Hermandad de la Muela 
compra 15.000 metros 
cuadrados en la ermita

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes

En una de las múltiples acciones que últimamente viene llevan
do a cabo la Hermandad de la Virgen de la Muela figura la adquisi
ción de 15.000 metros cuadrados de terrenos en los alrededores de 
la ermita. La compra ha supuesto, según nos manifestó el presidente 
de la Hermandad, Juan Pinuaga Portillo, un desembolso de 200.000 
pesetas.

A una vecina de Novés

La Seguridad Social la declara inválida 
para el trabajo y le deniega la pensión

Uno de los grandes males de nuestra sanidad es su excesiva burocra- 
tización. Este mal se presenta no sólo en la atención sanitaria, sino en 
las prestaciones recibidas y, más concretamente, en los casos de las 
pensiones. Mariano Muñoz Rodríguez, un vecino de Novés, se ha puesto 
en contacto con nosotros para relatarnos el caso que le ha ocurrido a 
su madre. Una mujer a la que la propia Seguridad Social declara en 
estado de invalidez permanente y luego fe deniega la correspondiente 
pensión.

Mariano Muñoz nos cuenta que 
su madre se afilió a la Seguridad 
Social hace cuatro años aproxima
damente. «Al año y medio de estar 
afiliada —nos dice— tuvo que ser 
tratada en el ambulatorio de Tole
do, en la planta de rehabilitación. 
Sus dolencias eran una hernia eso
fágica y artrosis cervical, que le pa
ralizan temporalmente el brazo iz
quierdo. El trato que recibió en el 
establecimento sanitario fue per
fecto. A causa de estas dolencias no 
podía trabajar, por lo que la Segu
ridad Social le ha estado pagando 

como trabajadora enferma hasta 
que un tribunal médico la declaró 
en estado de invalidez permanente 
para el trabajo. A partir de este 
momento comienzan todos los pro
blemas.»

Más adelante, este vecino de 
Novés nos añade: «Cuando un tri
bunal médico declara a una perso
na inválida para el trabajo perma
nente, la Seguridad Social le ha de 
pagar una pensión, ya que no pue
de trabajar. Sin embargo, para te
ner derecho a ella se exige que se 
haya cotizado al menos mil ocho

cientos días, lo que representa 
unos cinco años. Como ya he dicho, 
mi madre cotiza desde hace más de 
cuatro años, pero no llega a lo esta
blecido, por lo que al no cumplir lo 
legal se queda sin pensión de en
fermedad y sin trabajo por pres
cripción facultativa.»

A pesar de lo establecido por la 
ley, según nos cuenta nuestro in
terlocutor, él considera que el caso 
raya lo absurdo y nos muestra su 
indignación con las siguientes pa
labras: «Al no cumplir lo exigido 
por la ley, dejan a mi madre sin 
pensión, y al declararla en estado 
de invalidez permanente, no es ap
ta para el trabajo, por lo que no 
puede cotizar a la Seguridad So
cial. Con lo que no sólo pierde el 
trabajo y la pensión de invalidez, 
sino que también la famosa “carti
lla” de afiliación.

Con el señor Pinuaga mantuvi
mos una conversación para que 
nos contase los pormenores de la 
operación, así como otras que 
piensan desarrollar tan pronto 
como las circunstancias lo permi
tan. «El terreno —nos dijo— era 
de Pedro Ramos Cambronero, 
quien nos lo ha vendido a tan 
bajo precio por tratarse del asun
to que era. En este terreno, situa
do en las inmediaciones de la er
mita, queremos plantar árboles y 
plantas de especies adecuadas, 
dando así a la ermita otro aire 
más acogedor. Además, al tener 
regadío podrán plantarse y crecer 
en poco tiempo pinos para que 
sirviesen de expansión a los nu
merosos fieles que acuden a visi
tar la imagen de la Patrona. Has
ta ahora sólo disponíamos de 
3.000 metros cuadrados, cantidad 
insuficiente para nuestros pro
yectos. Y hablando de proyectos, 
muchos son los que tenemos en la 
cabeza para su ejecución, pero 
desgraciadamente la economía 
no nos lo permite llevar a cabo. 
Es por ello por lo que estamos 
pensando en solicitar un crédito 
para dar vida a esos proyectos.»

Así —continuó diciendo— 
queremos asfaltar el patio de la 
ermita, ya que actualmente es de 
tierra. Es de resaltar que ya con
tamos con el ofrecimiento gratui
to de materiales que aportarían 

ciertas personas. Esto del patio lo 
queremos terminar para el vera
no próximo. También hemos re
novado el edificio de la iglesia en 
la parte exterior, piso nuevo, vi
vienda para el santero, cerca nue
va del patio exterior, servicios 
para los visitantes, agua, luz eléc
trica y nuevo manto de la Virgen; 
esto constituye, como queda di
cho, el patrimonio de lo realizado 
en estos siete años de la andadu
ra de la Hermandad, a cuyo fren
te figura el señor Pinuaga. Como 
complemento de la información, 
les decimos que esta Hermandad 
es la asociación más numerosa de 
la localidad, ya que cuenta ac
tualmente con más de mil tres
cientos socios o hermanos. La 
cuota que pagan es de quinientas 
pesetas anuales. Con estas cuotas 
se cubren los gastos del personal 
encargado del mantenimiento de 
la ermita. Hasta la fecha, y desde 
1975, en que se creó la Herman
dad, se han invertido en mejoras 
más de siete millones de pesetas.

Antes de finalizar nuestra 
charla el presidente nos comen
taba muy esperanzado que, a cor
to plazo y conforme marcan los 
estatutos, están dispuestos a 
crear una residencia de ancianos 
de carácter comarcal. Incluso ya 
se tienen las miras puestas en 
ciertos locales. Eso sí, antes quie
ren terminar las obras de restau
ración de la ermita.

TODOS GñNARf MBS CON ffíAGñ
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Títulos, apellidos y gentilicios (I)

Existen 49 apellidos originados en Toledo y su provincia
Ana María Corcuera Hernando, de viejo linaje tole

dano, ha investigado seriamente el origen de los apelli
dos de nuestras estirpes, los títulos nobiliarios que 
llevan el nombre de Toledo o de las villas toledanas, 
los gentilicios de dos centenares de pueblos a lo largo 
y a lo ancho de la geografía provincial. Trabajó tenaz
mente en la Biblioteca Nacional de Madrid y utilizó el 
archivo heráldico y genealógico propiedad de la fami
lia Corcuera, de Polán, que actualizó años atrás su

padre, don José María Corcuera y González-Alegre.
Es un tema curioso del que no se ha hecho hasta 

ahora, que nosotros sepamos, un estudio a fondo. Ana 
María Corcuera sí lo ha hecho, y es probable que se 
divulgue pronto mediante una publicación adecuada. 
Es una labor lograda con tesonero afán, con vocación, 
con paciencia. De momento ha tenido la gentileza de 
ofrecer a YA de Toledo las primicias de su investiga
ción.

—Los gentilicios —nos dice— 
que pueden calificarse propiamen
te de toledanos son los que tienen 
su origen en la ciudad de Toledo y 
en los pueblos de la provincia. 
Hasta ahora sólo he encontrado 
apellidos de este tipo en la capital, 
en la Mancha y en la Sagra, y den
tro de estas comarcas solamente en 
los pueblos que tienen categoría de 
villa.

—¿Cómo surgió en usted la idea 
de investigar sobre este tema?

—Mi afición a la genealogía y a 
la heráldica me viene de familia; se 
remonta a mi tío bisabuelo Agustín 
Argüelles, a quien llamaban «El 
Divino», diputado en las Cortes de 
Cádiz, que redactó el preámbulo y 
el articulado de la Constitución de 
1812; insigne tribuno, nombrado 
por María Cristina tutor de sus hi
jas la infanta Isabel, que luego se
ría Isabel II, y María Luisa Fer
nanda. Entendía mqcho de estas 
cosas y varios miembros de mi fa
milia paterna cultivaron la misma 
afición. Estos antecedentes y mi 
amor a Toledo y lo toledano me 
han impulsado a trabaiar consul
tando numerosas obras especiali
zadas en la materia. También fue 
un buen acicate el hecho de com
probar que se habían hecho traba
jos sobre los apellidos andaluces, 
catalanes, vascos, aragoneses, etc., 
pero no sobre los de Toledo.

—Usted ha logrado dar a cono
cer por primera vez 49 apellidos 
toledanos, treinta de los cuales se 
han originado en la capital, logran
do localizarlos y trazando, además, 
sus armas propias. ¿Qué aspectos 
destacaría de su labor?

—Es curioso que algunos de es
tos apellidos poseen dos escudos. 
Yo destacaría entre todos a «Te-

rrín», descendiente de la casa real 
de Francia, según confirman las li- 
ses de su emblema. ¿No le parece 
interesante que «Roma» sea tam
bién un apellido toledano? En Es
paña sólo llevan el nombre de Ro
ma un pueblecito de la provincia 
de Valencia, unido a Requena, y 
varias aldeas gallegas. Otros, como 
Arnalte, Ayorín, Belmar y Sanso- 
les, creo que ya se han extinguido. 
Merecen mencionarse los Alonso- 
Calderón, de Nombela, y los López 
de Salcedo, de Casarrubios del 
Monte, que tomaron parte en la 
batalla de Baeza el día de San An
drés del año 1227, como atestigua 
el aspa o cruz de San Andrés que 
ennoblece su escudo. El apellido 

Mañana miércoles

Villacañas, sede de una mesa redonda sobre temas agrarios
Con el fin de que los agricultores y ganade

ros de Toledo comprendan mejor las cuestio
nes agrarias, la Junta Provincial de Jóvenes 
Agricultores de Toledo tiene previsto realizar 
en los locales del Ayuntamiento de,Villacañas 
mañana día 20, a las veinte treinta horas, una 
mesa redonda con las distintas opciones polí
ticas que obtuvieron representación parla
mentaria y que se presentan en nuestra pro
vincia a las próximas elecciones.

Según nos ha comunicado el secretario de 
la Junta, José Domingo, han aceptado todos 
los partidos políticos, excepto uno que aún no 
se ha pronunciado, dicha mesa redonda; ade
más, parece segura la asistencia del secretario 
nacional de la Junta, Felipe González de Ca
nales, al igual que representantes de la misma 
Junta Provincial.

El mismo secretario ha indicado que se 
desconocen los participantes de los diferentes 
grupos políticos; se cree que serán los afines 
al tema agrícola, aunque todo dependerá de 
las ocupaciones y compromisos que unos y 
otros tengan en su agenda de trabajo, que no 
serán pocos por la proximidad de los comi
cios.

El orden de actuación previsto comenzará 
con la apertura del acto y la consiguiente 
presentación de los asistentes. A continua
ción, los representantes de los partidos políti
cos expondrán cada cual su programa agrario, 
produciéndose la interpelación entre los dife
rentes grupos, para finalizar con un coloquio 
abierto entre los asistentes al acto que lo 
deseen y los representantes.

Se tienen fundadas esperanzas que la asis

tencia a la mesa redonda sea grande, ya que 
la importancia del tema hace previsible una 
inusitada expectación por parte de los agri
cultores y ganaderos de la comarca y de la 
provincia, previéndose la llegada de gentes de 
todos los pueblos vecinos cercanos a Villaca
ñas y de pueblos no tan cercanos.

La Junta Provincial de Jóvenes Agriculto
res tiene previsto la realización de un boletín 
informativo especial dedicado a los progra
mas agrarios de cada uno de los partidos polí
ticos para que lleguen a las manos del mayor 
número de agricultores y ganaderos y para 
todos aquellos que no puedan asistir al acto 
de Villacañas con el fin de aclarar las dudas 
que puedan surgir respecto al tema o, por lo 
menos, conocer los diversos programas electo- 
ralistas.

Simal es el único que ostenta divi
sa: «Si mal ferí, mejor vencí.» El 
apellido Olías no tiene su origen en 
el pueblo de este nombre, sino en 
el de Magán; también es singular el 
«Gómez de Mozárabe», pues no es 
corriente que el nombre de un gru
po o comunidad social vaya unido 
a un apellido.

—¿Cuales son, en resumen, los 
apellidos toledanos?

—He llegado a la conclusión de 
que los apellidos netamente tole
danos generados en la capital son: 
Aguiar, Aguilar, Armíldez, Belmar, 
Cervantes, Cervatos, Gudiel, Illán, 
Yllanes, Moraleda, Ramírez de Vi- 
llaescusa, Roma, Sansoles, Simal, 
Terrín y Vázquez de Acuña. Los 

generados en los pueblos de la pro
vincia son éstos: Alonso-Calderón, 
Ajofrín, Arnalte, Ayorín, Cande- 
nas, Carmena, Díaz de la Serna» 
Escribano, Fuensalida, lllescas, 
López Guerrero, López Salcedo, 
Olías, Orgaz, Pantoja, Rincón, Ro
mán, Sendín y Yepes. Los patroní
micos de la capital son: Alonso, Be- 
nítez, Briz, López, Pérez, Ruiz y 
Sanz; los compuestos son: Alvarez 
de Toledo, García de Toledo, Ló
pez de Toledo, Ruiz de Toledo, 
Sánchez de Toledo, González de 
Fuensalida y Gómez de Mozárabe.

—¿Y por qué cree usted que son 
tan escasos estos apellidos?

—Estoy investigándolo, pues yo 
he sido la primera sorprendida de 
que sean tan pocos. Una de las 
causas podría radicar en el hecho 
de que la provincia de Toledo du
rante siglos tuvo escaso o nulo 
asentamiento de población; hasta 
se dictaron leyes prohibiendo la re
población humana. A los Montes 
de Toledo, por ejemplo, llegaron 
gentes venidas de León, Palencia y

Ana María Corcuera Hernando

Zamora. Piense que, segús creo, la 
palabra Jara, que da nombrea una 
comarca, deriva del vocablo árabe 
«cha’ra», que significa desierto; la 
Jara estuvo bajo dominación mu
sulmana desde la batalla de Alar- 
eos.

Prosigue nuestro diálogo con 
Ana María Corcuera sobre los gen
tilicios y títulos nobiliarios toleda
nos, tema interesante que ofrecere
mos al lector próximamente.

Luis MORENO NIETO

provincial

,Toledo, hoy

EXPOSICIONES

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (Palacio de Benacazón).— Oleos 
de Angel González Parra. Labora
bles, dé 18 a 21 horas.
• Sala de exposiciones de la Cámara 
de Comercio de Toledo.— Exposi
ción de artistas contemporáneos: 
Cases, Santillana, Silvas, Higueras, 
Bachetti, Guerrero Malagón, Fer
nando de Rojas, Rodríguez-Andra- 
de, Onuma y Morera Garrido.
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.

___ Toledo, ayer___
19 de octubre de 1519: Carta de 

Toledo a Jaén, primera pro
testa contra Carlos V.
Fue ésta la llamada para una 

acción colectiva de protesta 
contra una política que se juz
gaba fuftesta para el reino.

El regimiento de Toledo 
mandó esta primera carta de 
protesta a Jaén el 19 de octubre 
de 1519 y al mismo tiempo en
viaba mensajeros a las demás 
ciudades de Castilla.

Los historiadores de hoy 
consideran esta primera carta 
de Toledo en la que se pide ai 
rey que respete las libertades 
de Castilla y los fueros del reino 
como una revuelta arcaizante 
que acaba por convertirse en la 
primera revolución moderna.

Se comenzó por una protesta 
artificial a causa de la reciente 
puja de las alcabalas que Car
los V había anunciado -en Bar- 
•celona en el mes de agosto y 
terminó en sentar los principios 
de una democracia social.

Clemente PALENCIA

—Cupón pro ciegos—y

Número premiado ayer

537

—Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Jesús, hijo de Eloy 
Camuñas y María del Carmen AL 
berca; Miguel Angel, hijo de Rufino 
Serrano y María Josefa Torrijos; 
Jaime, hijo de Augusto Martín y 
María de los Angeles Sierra; David, 
hijo de Fausto-Castor García-Serra
no y María de los Angeles Pantoja; 
Francisco de Borja, hijo de Francis
co de Paula Bastarreche y María 
Inmaculada Alcalá; Alberto, hijo de 
Fernando Sánchez y María del Car
men Ruiz; Yolanda, hija de Javier 
Barroso y María Yolanda Sanz; 
Eduardo, hijo de Eduardo Pérez y 
María Lourdes Castilla; Luis, hijo 
de Luis Alonso y Martina Carmen 
Ludeña; Nereida, hija de Gabriel 
Pasero y Gloria López; Rubén, hijo 
de Jesús Ortiz y Juliana Domínguez; 
Ana-Paula, hija de Alfredo-Pedro 
Martín y Ana María Montero; Be- 
linda, hija de Félix Rivas y Milagros 
García; Salvador, hijo de Salvador 
Ontalba y Alicia Rodríguez; María 
Elena, hija de Angel Sánchez y Jose
fina Bejerano.

Matrimonios: Emilio Camacho 
Caballero y María del Pilar Galán 
Ballesteros; Román Sánchez Mon- 
roy y Esperanza Gómez Blázquez; 
Luis Carlos Martín Romero y Sa
grario Villamor Díaz; José Antonio 
Sánchez Braojos y Esperanza Here
dero Ruiz; Francisco Payán Agudo y 
Elena Villarrubia Rodríguez.

Defunciones: Cipriana Garrido 
Hidalgo, de 81 años; Miguela del Pi
no Galán, de 76; Manuel Oropesa 
Vega, de 73; Aquilina Paredes Mo
reno, de 89 años.

Cartelera 
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.)—A las 6 y 9: «Los cañones 
de Navarone». Todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta uel Aguila, 
7. Teléfono 221623.)—A las 6,15, 8 y 
10,15: «La vida es mía». Mayores 16 
años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Téléfono 223970J--A las 6, 8,15 y 
10,15: «A contratiempo». Mayores 18 
años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)-A las 6 y 8: «Ge- 
narino, hombre objeto femenino», 
de Pasquale Festa Campanille. Ma
yores 18 años.

Horario -_____
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes- 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco- 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
' Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
Ky de 15,30 a 18,30.

_____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 15 gra
dos, a las 12,30 horas; mínima, 10,6 
grados, a las 9,30; a las 13 horas, 
14,1 grados. Humedad, relativa del s 
aire: 75 por 100. Presión atmosféri
ca: 714,1 milímetros. Precipitación: * 
13 litros por »metro cuadrado.

El día transcurrió1 Con cielo cü- 
. bierto, lluvias y chubascos intermi

tentes; el viento fue flojo de compo
nente Oeste. ,

Datos astronómicos para boy: El 
Sol sale a las 7,31 horas; se pone a 
las 18,31. Duración del crepúsculo: 
27 minutos, la Luna sale a las 9,52 
horas; se pone a las 20,13. Fase lu
nar: entre luna nueva y cuarto ere-, 
cíente.

__Teléfonos útiles__ r
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
Q1 _999 9Q ki

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

 Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.—
Tornerías, 16 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz.—Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche). TALAVERA" 

Emilia San Miguel Vélez.—Trini
dad, 20.

. Horario. 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19,

19,30 (festivos).
Madrid-T oledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30r 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30,
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos). 

Continental: 9, 9,30, , 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Tálavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

145175'179 39Ó 9’30’10’30'12'30’
> AJ/jOU»

. de Toledo

Delegado y redactor-jefe *
Enrique Monsalve , ' 

.En funciones porausencia.. 
> « w -deUtitiriíur»'!, v.

Miguel Angel Mellado T
Redacción y administración: ;

Calle Armas, 6 
teléfonos 211150, 58, 62 '

En Talavera:
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El Urbis se vino abajo tras encajar el primer gol

0-4, decidió el mortal 
contraataque del Toledo

Campo del Urbis C. de F. Terre
no de juego algo duro y poco públi
co en las gradas.

Resultado: Urbis, 0; Toledo, 4.
Urbis: Félix (0), Bastos (2), Fer- 

. nando (0), Artasero (1), Casas (0), 
San Martín (1), Juanjo (0), Díaz 
(1), Comendador (0), Pozo (0) y 
García (0). En el descanso, Lozano 
sustituyó a Díaz, y a los ocho mi
nutos de la continuación, Romero 
(1) entró por Félix.

C. D. Toledo: Fernando (2), Ma
nolo I (2), Lozano (3), Carlos (2), 
Alfredo (2), Leiva (2), Espinosa 
(2), Bermúdez (0), Rafa (2), Arroyo 
(2) y Prisci (2). En el minuto 23 díel 
segundo período, José Luis (—) 
entró por Bermúdez, y a falta de 10 
para el final, Alfredo dejó su pues
to a Roberto (—).

Arbitro: Fernández Prieto. En lí
neas generales bien, aunque mos
tró dos tarjetas, a Arroyo y Espino
sa, por salir del terreno de juego 
tras la consecución del segundo gol 
toledano, que nos parecieron injus
tificadas. A nuestro juicio debió 
amonestar al madrileño Casas por 
algunas entradas fuertes que reali
zó sobre Rafa.

Goles: 0-1. Minuto 37. Bermú
dez centra desde la banda izquier
da, Arroyo y Rafa saltan con dos 
defensas madrileños y el balón 
queda muerto para que Prisci, con 
la testa, bata a Félix junto a su 
palo derecho.

0-2. Minuto 40. Córner contra el 
Urbis que bota Prisci, saltan Ber
múdez y Arroyo y este último ca
becea a la red.

0-3. Minuto 51. Balón que roba 
Prisci, se interna, dispara raso, re
chaza Félix y Rafa marca a placer.

0-4. Minuto 65. Jugada de Alfre
do que pugna por el balón, mete a 
Prisci, que chuta fortísimo, no pue
de retener el balón Romero y Arro
yo remacha de cabeza.

Las declaraciones de Marcial 
García Arroyo, después del empate 
que su equipo había conseguido el 
domingo y la alineación revolucio
naria que el Toledo presentaba en 
el campo del Urbis, rodeaban de 
un ambiente especial el encuentro 
del domingo. Pero los de la capital 
del Tajo quisieron demostrar a su 
entrenador de lo que son capaces y, 
con un fútbol práctico, eficaz y de 
contraataque, humillaron a un Ur
bis que se hundió tras el primer gol 
toledano. Habría que decir de an
temano que el Toledo no hizo un 
gran partido, pero el planteamien
to de su entrenador fue perfecto. 
Sabedor de la poca cintura de los 
defensas madrileños, Marcial sa
crificó a los dos arietes que posee 
su equipo, Roberto y Manolo II, y 
sacó a dos hombres más picaros y 
habilidosos que desarbolaron a los 
locales. Y si a eso añadimos que los 
centrocampistas pelearon lo inde
cible y la defensa se mostró prácti
camente inexpugnable, encontra
remos la respuesta a la abultada 
victoria del Toledo. Así pues, los 

'de la ciudad imperial siguen dando 
la imagen clásica de la irregulari
dad, pero hay que aceptarlo así 
porque ésa es su forma de jugar al 
fútbol, es decir, dando la de cal 
unas veces y la de arena otras. Ni

—Balonmano---- -------------------------------------------------—

Caserío Vigón y Canal 
Isabel II, por delante

En nuestras páginas de mañana 
miércoles nuestros lectores aficio
nados al balonmano tendrán am- 
piia información acerca de los en
cuentros disputados por los equi
pos toledanos. Hoy sólo daremos 

resultados y las clasificaciones 
de la segunda jomada de Liga y la 
clasificación.

RESULTADOS
D. Bosco, 19; A. Alcázar-Ibero

americana, 21. .
Puertollano, 25: Real Murcia,

PrevisiónEiat,. 24;C. Vigón< 40. 

son tan malos como en Guadalaja
ra ni tan buenos como lo parecie
ron el domingo.
Laterales y medios o medios y 
laterales

Lo primero que llamaba la aten
ción del partido del domingo era la 
pizarra donde los dos entrenadores 
escriben los nombres de sus juga
dores. Marcial, como ya había 
anunciado en la víspera del parti
do, colocaba a los dos laterales ha
bituales, Leiva y Espinosa, en el 
centro del campo, mientras que Al
fredo y Manolo I, otrora hombre 
de medio campo, se situaban como 
defensas marcadores en las ban
das. Y la verdad es que el plantea
miento con Lozano de marcador 
dio resultado.

Ya en el primer minuto de juego 
un disparo de Bermúdez avisaba a 
los hombres del Urbis de que el 
Toledo venía a por la victoria. Y es 
que durante los primeros minutos 
el centro del campo fue rojo —así 
vestía el equipo toledano en la ma
ñana del domingo—, porque Leiva, 
Espinosa y Rafa dominaban la zo
na ancha, mienjras que Bermúdez 
no daba una a derecnas.

Pudo San Martín abrir el mar
cador, pero su lanzamiento, como 
consecuencia de una falta directa, 
salió por encima del travesaño. Y a 
los veinte minutos se produjo la 
primera jugada decisiva, cuando el 
delantero centro local, Pozo, se en
contró sólo ante Fernando, pero los 
pies del guardameta evitaron el 
gol. Y cinco minutos después, un 
trallazo de Díaz fue repelido por 
Fernando el consiguiente fallo de 
Pozo, Comendador estrelló el ba
lón en un poste. Después de ver las 
dos ocasiones malogradas, estaba 
claro que los muchachos del Urbis 
no iban a disponer de ocasiones 
tan claras y ahí comenzó el princi
pio de su fin. Un fin que comenza
ba a barruntarse en el minuto 37 
con el gol de Prisci y que quedaba 
sentenciado en el 40 con el tanto 
de Arroyo.

Tres minutos, tres, y bastante 
fortuna habían bastado para que 
los chicos de García Arroyo se fue
ran al descanso con el partido ama
rrado y bien amarrado.

Canta, Félix, canta
Con el marcador en franquía y 

teniendo el rival prácticamente 
K. O., los jugadores ael Toledo co
menzaron a dejar pasar el tiempo 
intentando aprovechar alguno de 
sus peligrosos contraataques. En 
estos momentos Marcial había 
vuelto a colocar a Leiva y Espinosa 
en los laterales y a Alfredo y Mano
lo I en el centro del campo.

El tercer gol, en un fallo garrafal 
de Félix —nefasta actuación la su
ya—, a los ocho minutos de la con
tinuación, desconcertó más a los 
locales, que ya comenzaban a tener 
problemas para pasar la tela de 
araña que el Toledo había monta
do en el centro del campo, donde 
sólo Bermúdez naufragaba. Real
mente el ex jugador talaverano no 
tuvo su mañana, y aquí debemos 
dar un pequeño tirón de orejas a 
Marcial García Arroyo, que si bien 
planteó perfectamente el encuen
tro, debió sustituir a Bermúdez 
mucho antes.

Isabel II, 34; Andújar, 22.
Caja Ahorros Toledo, 32; Mer

kal, 27. _ „ „
J. G E. P. F. C. P.

C. Vigón ...... 2 2 0
Isabel II----- 2 2 0
C. Ahorros
Toledo____  1 1 0
R. Murcia .... 2 10
A. Alcázar-Ib. 110
Puertollano ..210
Andújar....... 2 10
Merkal........  2 0 0
D- Bosco 2 0 0,
R Fiat_____2 0 0.

0 71 52 4 
0 58 45 4

0 32 27 2
1 49 46 2
0 21 19 2
1 53 55 2
1 49 51 2

2. 41 61 0

Después del cuarto y último gol 
no se vio nada. El Urbis intentó 
penetrar embarulladamente por el 
centro y el Toledo siguió contra
golpeando. pero cada vez con más 
lentitud y menos fe. Y así, sin ver 
un gran partido, llegamos al final 
del encuentro, y el aire volvió) a 
penetrar en los pulmones del en
trenador toledano, que con tres po
sitivos vuelve a pensar en el ascen
so. Ya lo deciamos antes, ni tan 
buenos ni tan malos...

Luis NIETO

Primera Regional 
Preferente

Colmenar, O, Osiris, 1.
Urbis, 0, Toledo, 4.
Móstoles, 1; Fuenlabrada, 2.
San Seb. Reyes, 0; Rayo Valleca

no, 0.
Villaverde, 3; Vallecas, 1.
Guadalajara, 2; San Cristóbal, 3.
Manzanares, 2; Arganda, 0.
Almagro, 0; Miguelturreño, 2.
Torrijos, 1; G. Alcázar, 2.

J. G. P. E. F. C. P. J. G. P. E. F. C. P. J. G. P. E. F. C. P.

G. Alcázar .......... . 5 3 1 1 9 5 7 Legamar ............. . 5 4 0 1 11 2 8 Santa Bárbara .... 5 4 1 0 13 5 9
Guadalajara ........ . 5 3 1 1 14 8 7 San Antolín ....... . b 4 0 1 11 3 8 Las Pedroñeras ... 5 4 0 1 14 2 8
Osiris .................. . 5 3 1 1 8 6 7 Navalcarnero ..... . 5 3 2 0 11 5 8 Almodóvar.......... 5 4 0 1 9 4 8
Toledo ................ . 5 3 1 1 9 7 7 Fuensalida.......... . 5 4 0 1 12 7 8 Mota del Cuervo . 5 4 0 1 14 7 8
Manzanares ....... . 5 3 1 1 6 6 7 Asland................ . 5 3 1 1 8 6 7 Mora ................... 5 3 1 1 12 8 7
Colmenar Viejo ..... 5 3 0 2 12 6 6 Boetticher .......... . 5 2 2 1 7 5 6 Daimiel ............... 5 3 0 2 5 5 6
Torrijos .............. .. 5 3 0 2 7 5 6 Orcasitas............. . 5 3 0 2 9 9 6 At. Tomelloso..... 5 3 0 2 10 6 6
Arganda ............. .. 5 2 2 1 6 5 6 At. Valdemoro .... . 5 2 1 2 6 6 5 Villacañas............ 5 2 2 1 4 4 6
Fuenlabrada ......... 5 3 0 2 9 8 6 At. Candeleda.... . 5 2 1 2 4 5 5 La Solana............ 4 2 1 1 8 7 5
Villaverde .......... .. 5 2 1 2 7 6 5 Moscardó............ . 5 2 1 2 4 5 5 Criptanense......... 5 2 0 3 9 7 4
Móstoles............. .. 5 1 2 2 4 4 4 Roma ................. . 5 2 0 3 7 8 4 Yepes .................. 5 2 0 3 10 16 4
Miguelturreño .... .. 5 2 0 3 7 8 4 Trival .................. . 5 1 2 2 4 7 4 At. Teresiano...... 5 2 0 3 6 10 4
San Cristóbal ....... 5 1 2 2 6 7 4 Los Angeles ....... . 5 0 3 2 5 8 3 Sonseca............... 5 1 2 2 4 9 4
Rayo Vallecano ... . 5 1 1 3 4 6 3 Fortuna............... . 5 1 1 3 6 10 3 Socuéllamos ........ 5 0 3 1 4 5 3
Vallecas .............. .. 5 1 1 3 5 9 3 Aviación.............. . 5 1 1 3 3 6 3 Pedro Muñoz...... 5 1 0 4 5 11 2
Urbis .................. . 5 1 1 3 8 17 3 San Prudencio .... . 5 1 1 3 5 11 3 Calatrava ............ 5 1 0 4 6 16 2
Almagro ............. . 5 0 3 2 3 7 3 At. Carabanchel . . 5 0 3 2 3 7 3 Ocaña .................. 5 0 1 4 5 12 1
San Seb. Reyes ..... 5 0 2 3 2 5 2 Arenas................. . 5 0 1 4 5 11 1 Bolagueño ........... 5 0 1 4 4 10 1

DIPUTACION PROVINCIAL DE TOLEDO
SECRETARIA

ANUNCIO
La Excelentísima Diputación Provincial de Toledo, con domicilio en la plaza de la Merced, 

número, 4, precisa

UN JEFE DE PROCESO DE DATOS
SE REQUIERE:

— Experiencia al menos de dos años en puesto similar.
— Experiencia en COBOL y BASIC.
— Experiencia en análisis de al menos dos años.
— Experiencia como jefe de explotación.
— Conocimiento de contabilidad mecanizada.
— Experiencia en base de datos
— Servicio militar cumplido.
— Titulación superior.
— Nivel de retribución 10.

FUNCIONES:
— Controlar, supervisar y dirigir los trabajos de explotación.
— Análisis de las mejoras a introducir.
— Coordinación con los distintos departamentos de la Diputación.

SE OFRECE:
— Contrato laboral por 6 meses (a prueba).
— Jornada de 42 horas semanales.
— Emolumentos: los correspondientes al nivel retributivo 10.

UN PROGRAMADOR-OPERADOR
SE REQUIERE:

— Experiencia de al menos un año en COBOL.
— Experiencia de al menos dos años en operación.
— Conocimientos de bases de datos.
—- Conocimientos de contabilidad mecanizada.
— Titulación a nivel medio (perito, etc.).
— Nivel de retribución 8.

FUNCIONES:
— Desarrollo de programas.
— Actualizaciones.
— Explotación en general.

SE OFRECE:
— Contrato laboral por 6 meses (a prueba).
— Jornada de 42 horas semanales.
— Emolumentos: los correspondientes al nivel retributivo 8.

Los interesados deberán presentar una solicitud en el Registro General de la Corporación durante 
el plazo de diez días a partir de la publicación de este anuncio en el «Boletín Ofictal de la Provincia», 
acompañada de un «curriculum vitae» con fotografía.

Las pruebas serán individuales.
Toledo, a 15-de octubre de 1982.—El presidente, Jesús García Cobecho. El secretario general. 

P. D.. Vicente Doral isla.

Este balón, al que no llegan ni Artesero ni Bermúdez, sería cabe
ceado por Arroyo y se convertiría en el segundo gol toledano. La 

goleada comenzaba a fraguarse

Resultados y clasificaciones
Primera Regional Ordinarias 

Grupo I
At. Valdemoro, 1; Legamar, 0.
Asland, 4; Ciudad de los Ange

les, 2.
Aviación, 0; San Antolín, 2.
Trival, 2; Boetticher Navarro, 1.
San Prudencio, 0; Roma, 3.
At. Carabanchel, 0; Fortuna, 0.
Orcasitas, 4; Arenas, 0.
Navalcarnero, 1; Atlético Calde- 

leda, 0.
Fuensalida, 1; Moscado, 0.

Grupo IV

Bolañego, 3; La Solana, 5.
At. Teresiano, 1; Mora, 4.
Almodóvar, 3; Ocaña,2.
Villacañas, 1; Pedro Muñoz, 0.
Socuéllamos, 1; Sonseca, 1.
Santa Bárbara, 4; Yepes, 1
Mota del Cuervo, 1; Atlético 

Daimiel, 0.
Las Pedroñeras, 3; Atlético To

melloso, 1.
Criptanense, 5; Calatrava, 0.
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Ante un Yepes que no volvió la cara
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Ganó 1-4

Gran paso 
adelante 
del Mora 
en Malagón

Campo de deportes de Mala
gón (Ciudad Real). Buena entra
da. Con presencia de lluvia, que 
en algunos momentos refrescó a 
los jugadores, se celebró el quin
to partido de la Liga correspon
diente a la categoría Primera Re
gional "Ordinaria, grupo IV.

El Mora se enfrentaba a un 
partido difícil, al jugar fuera de 
casa y medir sus fuerzas con un 
magnífico equipo, el Atlético Te
resiano.
ALINEACIONES

Mora C. F.: Maeso, Juanito, 
Soto, Chico, Luis Jesús, César, 
Jiménez, Arroyo, Tequila, Garoz 
y Paquito.

At. Teresiano: Díaz, Sánchez, 
Pérez, Díaz-Manzanares, Epifa- 
nio. García, Poblete, Julián, Sán
chez, Domínguez y Arturo.

Cambios: El Mora, en el se
gundo tiempo, realizó los dos 
cambios reglamentarios: minuto 
42, Tequila es sustituido por Go
to; minuto 44, Jiménez lo hace 

' por Fernando. Por su parte, el 
At. Taresiano realizó un solo 
cambio en el segundo tiempo: 
Carmelo por Arturo.

Arbitro: Señor García García, 
ayudado por los Unieres García 
Pollo y Carrasco Blanco. Buen 
arbitraje, muy meticuloso en sus 
decisiones, lo que originó que en
señara tarjetas a Soto, César, 
Luis Jesús y Paquito, por el Mo
ra, y Díaz, Poblete y Carmelo, 
por At. Teresiano; por lo que res
pecta al penalty, consideramos 
que fue injusto, al tratarse de 
una entrada de un delantero del 
Teresiano que cayó sobre el juga
dor del Mora.

Goles: Minuto 11 del primer 
tiempo. Tequila pasa un balón a 
Jiménez y éste lo eleva a la red. 
Minuto 2 del segundo tiempo. 
Tequila lanza desde una distan
cia próxima de cuarenta metros 
y el balón llega a la red. Minuto 
35 del segundo tiempo: Domín
guez, del Teresiano, lanza el pe
nalty y consigue gol. Minuto 41 
del segundo tiempo: Jiménez, de 
cabeza, al saque de una falta, 
vuelve a marcar. Minuto 43 del 
secundo tiempo: Lanza un balón 
Cesar, rechaza en el portero, y 
Arroyo, que estaba atento, toca 
el balón y lo lleva a la red.

Con el resultado de At. Tere
siano, 1; Mora, 4, finalizó el en
cuentro.

El partido fue disputado y los 
dos equipos, naturalmente, bus
caban la victoria. At. Teresiano 
comenzó el encuentro atacando, 
encontrándose con una contra
rréplica del Mora; tras la deci
sión del Teresiano de abrir sus 
filas, el Mora se fue atrás, pues 
tras el primer gol del conjunto 
moracho atacaron en tromba. El 
Atlético tuvo ocasiones de gol, 
pues ganando el Mora por, 1-0, 
dos disparos dieron en el largue
ro. Ante la presión constante del 
At. Teresiano. el Mora no dejó 
de atacar. Hemos de destacar 
que el Teresiano es un equipo 
que dará mucha guerra a lo largo 
de la liga, ya que cuenta con ju
gadores jóvenes que corren y lu
chan. El Mora, en la segunda 
parte, contraatacó, lo que dio lu
gar a que se consiguieran dos go
les en tan sólo cinco minutos. El 
Mora obtuvo el triunfo mereci
damente ante un At. Teresiano 
que trabajó y luchó durante todo 
el partido. Con este resultado el 
Mora se coloca con siete puntos 
y tres positivos, ello como conse
cuencia de ese proceso ascenden
te.

Morá-Guadamur (Tercera 
Regional)

Partido frío, como la propia 
tarde, donde se vio poco juego 
por ambas parres. El Guadamur, 
con sus jugar i res veteranos, se 
llevó los dos puntos; el partido 
finalizó con el resultado de At. 
Mora,, 1;. Guadamur,; 2.. .. t

El Santa Bárbara venció con autoridad: 4-1
Estadio Carlos III, con buena entrada en tarde gris. La 

recaudación ascendió a ciento ocho mil pesetas.
Resultado: U. D. Santa Bárbara, 4; Yepes C. F., 1.
Santa Bárbara: Tante (1), Ocaña (3), César (2), Valentín (1), 

Arturo (2), Miguel Angel (2), Briones (2), Juli (2), Guti (2), Ceju (3) 
y Parra (2). En el minuto sesenta y cuatro, Canorea (2) sustituyó a 
Guti. En el setenta y cinco, Tocano (2) suple a Miguel Angel.

Yepes: Manolo (2), Eugenio (0), Santi (1), Mario (3), Gregorio (1), 
Serrano (1), Angel I (2), Felipe (2), Javi (1), Angel II (1) y Marcos 
(1). Tras el intermedio, Ramón (1) entra por Javi (1).

Arbitro: Señor Galiana, regular. No acertó en muchas apreciacio
nes y fue mal asistido en las bandas por los linieres Muñoz 
Montarrosos y Gracia. Mostró tarjeta amarilla a Angel I. Pitó un 
penalty que no tenía la menor duda.

Goles: Minuto 40. Acoso incesante del Santa Bárbara. Disparo de 
Guti desde el borde del área y el balón pega en el poste para que un 
defensa, tratando de alejar el peligro, lo meta en propia puerta. 
Minuto 44: En una larga jugada del Santa Bárbara en la que 
participaron César, Ceju y Briones, el balón termina a los pies de 
Juli, que se encontraba solo ante el portero visitante. Minuto 46: 
Derribo claro a Miguel Angel dentro del área. El penalty lo lanza 
Juli, que marca el segundo gol de su cuenta particular. Minuto 
setenta y cuatro: preciosa pared entre Juli y Canorea, burlando a la 
defensa, y este ultimo marca a placer el 4-0. En el 84, Mario 
aprovecha por la izquierda un balón y marca el gol del honor.

Lo pasó bien el numeroso pú
blico que se desplazó el pasado 
domingo al Carlos III, tanto de la 
capital como de Yepes. El parti
do fue bonito, tuvo alguna fase 
brillante y todo salió a pedir de 
boca de Angel López Gargolla, el 
entrenador azul. Los chicos esta 
vez sí cumplieron: todos lucha
ron, todos realizaron jugadas de 
calidad, consiguiendo asi la victo
ria ante un Yepes que a mí me 
gustó, pero que tuvo una mala 
racha al final de los primeros 
cuarenta y cinco minutos. En los 
cinco últimos de este período en
cajó tres goles.

El Yepes vino, lógicamente, a 
contener, pero en los inicios del 
encuentro, «por si colaba», hicie
ron avances que podían haber 
puesto en apuros a Tante: en 
concreto, dos jugadas ofensivas 
de Angel I y Marcos durante los 
primeros diez minutos de parti
do. Sin embargo, no podía el 
equipo visitante superar a uña 
defensa sólida, con fuerza, clase y 
tranquilidad, como la que tenía 
el Santa Bárbara. Ya en el minu

El árbitro se la negó

El Ocaña mereció 
la victoria frente 
al Almodóvar

Con una moral muy baja, pero en el fondo ilusiona
dos, marchan a tierra de Ciudad Real jugadores y . 
directivos del Ocaña C. F. para disputar un difícil 
encuentro, ya que el titular del terreno ocupa la se
gunda plaza de este difícil grupo. A pesar, como deci
mos, de una moral muy baja por parte de los jugadores 
ocañenses, dado el lugar penúltimo que ocupan en la 
tabla y con un equipo mermado de hombres, presenta
ron cara al Almodóvar y que a pesar de jugar en su 
casa se lo pusieron muy difícil los toledanos, que estu
vieron a punto de arrancar un positivo ante este difícil 
rival.

Fue un planteamiento en el sistema defensivo que 
aguantó el incesante empuje del Almodóvar desde el 
minuto treinta de la primera parte, que tras un fallo 
del portero visitante Claudio el-Ocaña encaja su pri
mer gol; poco después, en el minuto treinta y siete,, 
despejaría la defensa ocañense y, en un claro fuera de 
juego después de rechazar en corto Claudio, se produ
ce el segundo gol, y con este resultado finalizaría la 
primera parte.

En el minuto tres de la segunda parte, Fedes, del 
Ocaña C. F., se escapa por la banda y, tras un fuerte 
disparo, consigue reducir distancias.

El Ocaña se anima con este gol y su fuerte defensa 
empieza a crear problemas al equipo local, pero éste, 
en el minuto veinte, consigue su tercer gol, colocando 
el marcador en un tranquilizador 3-1. El Ocaña no se 
da por vencido, y en el minuto treinta y cinco, Jesús 
centra un balón que, tras ser rechazado a córner, se 
ejecuta el mismo y se producen manos en el área local 
que el señor colegiado castiga con un penalty; el encar
gado de su ejecución es Ramón, que transforma per
fectamente en gol, y con este resultado finaliza el 
encuentro.

En definitiva, 3-2 para el Almodóvar, que ha de
fraudado a su rival, pues en ningún momento han 
encontrado en este equipo una diferencia significativa 
a nivel de juego.

Por parte del Ocaña C. F. cabe destacar a Palomino 
y Trigo, quienes han sobresalido por encima del resto 
de sus compañeros.

Partido correcto por parte de ambos equipos, ya 
que el señor colegiado tan sólo tuvo que enseñar una 
tarjeta al portero del Almodóvar por protestar.

Ocaña C. F.: Claudio, Trigo, Palomino, Juan Angel, 
Pablo, Ino, Rosado, Carralero, Justo, Ramón y Fede. 
En el segundo tiempo, Rico sustituye a Rosado y Jesús 
lo hace por Justo.

Almodóvar: José, Manolo, Luis María, Rosa, Angel, 
Marcelino, Antonio, Silva, Hilario, Miguel y Carlos. 
En el segundo tiempo, Jesús sustituye a Manolo y 

,Jpqn a Carlos. .

to treinta, Marcos tuvo una opor
tunidad muy buena para marcar, 
a pase de Angel I, lo que al final 
no hizo.

Y podía haber sido un toque 
mortal para los locales, que tam
poco habían conseguido marcar 
en otras ocasiones, con estrepito
sos fallos de Valentín, Guti y Ce
ju. Ya transcurrida la primera 
media hora de partido, el ritmo 
del Santa Bárbara se va impo
niendo, viéndose poco a poco las 
ventajas de jugar con tres puntas 
y no sólo con dos, como se había 
venido haciendo en encuentros 
anteriores.

Muy bien servidos por Brio
nes, Miguel Angel y Valentín, 
cuando quería, tanto Ceju como 
Guti y Juli recibieron pases de 
aquí te espero. Juli tuvo dos oca
siones increíblemente desaprove
chadas en los minutos treinta y 
tres y treinta y seis.

Seis minutos, tres goles

No está mal la media. De re
pente, el acoso del Santa Bárbara

Con este once, al que se incluirán más tarde Canorea y Tocano, 
el Santa Bárbara demostró muchísimo más que en tardes ante
riores. Este puede considerarse como el mejor partido de esta 

temporada
fructificó —y de qué manera— 
en forma de goles. Desde el mi
nuto cuarenta al cuarenta y seis, 
el Santa Bárbara consiguió hacer 
pasar el marcador del empate ini
cial a un contundente 3-0, con 
doblete de Juli, que marcó el pe
nalty clarísimo cometido en el 
área del Yepes y que terminó con 
el jugador atacante por los sue
los.

Con esta renta antes —segun
dos antes del final del primer 
tiempo— de comenzar los segun
dos cuarenta y cinco, el encuen
tro tenía ya asegurado su vence
dor. El Yepes siguió luchando, 
lanzado a un ataque infructuoso, 
quizá por su desordenada factura 
y también por la tranquilidad de 
los hombres del Santa Bárbara, 
que ya se dedicaban a contener, 
con el resultado completamente a 
su favor. A pesar de un mayor 
dominio territorial durante casi 
toda la segunda mitad, el Yepes 
pudo ver aumentada su derrota, 
lo que no ocurrió hasta el minuto 
veintiocho de este período, gra
cias a los goles cantados que falló 
Valentín. El Yepes, por parte de 
Marcos, tuvo su ocasión a poco 
de reanudarse el juego, pero Tan- 

Al Colonia Moscardó

El Fuensalida 
venció, pero 
no convenció

Campo municipal de deportes de Fuensalida.
Resultado: C. D. Fuensalida, 1; Colonia Moscardó, 

0. Tarde con viento molesto, terreno de juego algo 
duro y entrada más floja que otras tardes.

Fuensalida: Cortijo, Maya, Viverti, Juanjo, Ortega, 
José Luis, Enrique, Pedro (Eduardo), Miguel, Toñín y 
Serrano.

Colonia Moscardó: Redondo, Herraiz, García, Abel, 
Chema, Simón, Ortiz (Gil), Martín, Alonso, Vicente, 
Raúl (Lorenzo).

Arbitro: Señor Degrado Maté, auxiliado por los se
ñores Giraldo Cano y Moreno Iglesias. Bien en líneas 
generales, con sólo un error de bulto al anular un gol 
claro al Fuensalida. Cuando el árbitro se dirigía al 
centro del campo, el linier alzó su bandera, y sin saber 
por qué anulo el gol. Por lo demás, bien. Mostró 
tarjetas amarillas a Abel y Simón.

El Fuensalida ganó, pero no convenció en un parti
do soso, aburrido y soporífero. De los que hacen histo
ria por su falta de todo. Quizás el viento y el estado del 
terreno de juego tuvieran parte de culpa en el mal 
juego realizado sobre la cancha.

El primer tiempo, con el viento en contra del Fuen
salida, tuvo intentos de jugar al fútbol por parte de 
este equipo, pero no lo consiguió. Los locales no en
contraban su sitio, fallaban una y otra vez: la defensa 
flojeaba, el centro del campo estaba roto, sin orden, en 
donde'José Luis no fue el acostumbrado, bajó mucho 
en su rendimiento, y Pedro estaba totalmente perdido. 
Sólo Enrique trataba de ordenar el juego, pero esta 
tarde no había ni ligazón ni apoyo entre los nombres. 
Sólo Miguel llevó peligro a la puerta adversaria, y éste 
sería el que conseguiría el gol de la victoria, a los once 
minutos, lo que hacía presumir que el partido termi
naría con un resultado claro y contundente; pero se 
torció el pronóstico.

Hay que decir en descargo del Fuensalida que el 
Moscardó vino a hacer su partido y sólo trató de 
defenderse. Fue un equipo pegajoso e incómodo para 
jugar y sólo hizo juego aéreo y destructivo. El portero 
Redondo se lució en dos felices intervenciones, siendo 
éste la figura del partido, ya que en el segundo tiempo 
hizo otras dos grandes paradas, evitando sendos goles.

En el minuto cuarenta vino la anulación del gol de 
Enrique, todavía no sabemos por qué. El primer tiem
po terminaría con el 1-0, que luego fue definitivo.

El segundo tiempo fue mucho peor, y el público se 
aburrió soberanamente, ya que el Fuensalida se conta
gió del mal juego dé su oponente.

Mal partido y resultado justo.
Mariano RODRIGUEZ

te se lució en la única interven
ción comprometida de la tarde.

Canorea, el pibe, como ya se le 
conoce gracias a la incansable la
bor de su padre, tuvo su oportu
nidad, y la aprovechó. Sustituyó 
a Guti en- el minuto diecinueve 
del segundo período, y con él, el 
Santa Bárbara mejoró por la 
banda de la derecha, aunque Gu
ti fraguó un buen partido.

El pibe tuvo dos intervencio
nes fenomenales en su actuación. 
El gol del 4-0 fue para filmarlo: 
un tuya-mía fenomenal entre Ca
norea (que había recogido antes 
el balón) y Juli terminó en las 
redes. Luego, Canorea dejó a Juli 
otro balón de ensueño, que el de
lantero centro no supo aprove
char. . En definitiva, Guti tiene 
una competencia muy seria: el pi
be.

Ya en las postrimerías del en
cuentro llegó el tanto del honor, 
buscado con ahínco incontenible 
por el Yepes. Mario, un jugador 
de una clase extraordinaria, al
canzó a golpear un balón que sor
prendió a Tante. Nada podía ha
cer el portero: estaba vendido.

Fernando LLAMAS

En una sorprendente 
segunda mitad

El Asland 
transformó 
un 0-2 en un 4-2

Cuesta arriba muy empinada la 
que tuvo que remontar el Asland el 
pasado domingo frente al Ciudad 
Los Angeles. Tras un primer tiem
po soso, malo, aburridísimo, en el 
que sólo se puede comentar un tiro 
de Leo, llegó el segundo, que gustó 
a rabiar a los espectadores, qua co
mentaban que había llovido mucho 
en Villaluenga desde que se dispu
tó un encuentro tan bonito.

Terminada la primera mitad con 
un 0-0 justo, el Ciudad Los Ange
les, aprovechando un fallo defensi
vo del Asland, consiguió inaugurar 
el marcador a los cuatro minutos 
del segundo período. Dos minutos 
después, los visitantes aumentaban 
su ventaja en un gol raro, favoreci
do por la fortuna, porque en reali
dad se trató de un centro-chut del 
extremo derecho, que terminó en 
las mallas con la ayuda del viento. 
Con el 0-2, el Asland cambió de un 
plumazo. Se empezó a jugar por las 
alas, con esperanza en poder re
montar el partido. En el minuto 
nueve se acortaban distancias, por 
mediación de Simón, que dribló a 
la defensa y se quedó frente al por
tero local, un buen portero, que 
hizo un paradón, controlando el 
lanzamiento desde el punto de pe
nalty lanzado por Javier. Primero 
consiguió marcar, pero el colegiado 
mandó repetir el lanzamiento. En
tonces fue cuando se lució el guar
dameta.

Pero el lucimiento duró poco, 
porque al pasar ese mismo balón a 
uno de-sus defensas, Angel lo roba 
y pasa a Andrés, que cabecea el 
2-2.

El Ciudad Los Angeles había de
saparecido de la escena y sólo un 
equipo, el Asland, imponía su ley. 
El tercer gol lo marcó Angel, ha
ciendo pared con Andrés, y el cuar
to, también este jugador.

De auténtica proeza se puede ca
lificar el partido y la clave estuvo 
en dejar de llevarse por el ritmo 
del contrario y comenzar e impo- 

; ner el ,ripmo; al adversario: v
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Los aficionados opinan

Empate y... gracias

En mi opinión, el partido dispu
tado entre el Talavera C.F. y el 
Hospitalet C. D. fue un encuentro 
dominado por el Hospitalet, que 
supo estar bien asentado en el 
campo, mientras el Talavera esta
ba totalmente perdido, no encon
traba sitio y solamente se dedicaba 
a bombear balones inútilmente so
bre la muralla bien colocada del 
cuadro visitante.

El gol del Hospitalet fue una ju
gada bien estudiada, de pizarra, 
pues la defensa del Talavera esta
ca totalmente despistada; pode
mos dar gracias, pues tuvimos 
suerte de poder sumar un punto. 
El gol del Talavera fue un penalty 
muy riguroso, pues no todos los 
árbitros hacen estos regalos. En 
cuanto al trío arbitral, estuvo bien; 
nos podríamos apuntar todos los 

‘‘partidos que restan con el mismo 
trío. Particularmente Carlos Mar
tínez me parece un gran profesio
nal en cuanto a preparador físico 
se refiere, pero como técnico deja 
mucho que desear. Volvemos a pe
car en el tema del entrenador, co
mo todos los años. Deberíamos' 
darnos cuenta antes de empezar la 
Liga. Salimos todas las temporadas 
a un promedio de dos entrenado
res. Como buen talaverano y segui
dor, deseo mucha suerte en el resto 
de los partidos, pues con este es
quema de juego nos queda mucho 
que sufrir.
Un ruego

Una vez finalizado el partido, 
seguimos observando el trabajito 
que nos cuesta salir del campo, 
pues no sé cómo la persona o per
sonas encargadas no toman medi
das y hacen una puerta de acceso 
por la avenida Pío XII o Muñoz 
Grandes.

Raúl SANCHEZ PORTELA
Presidente de la peña El Botijo

----------------- —-------------- .deportes toledo
A falta de veinte minutos empató el Talavera al Hospitalet

El gol de Conde, de penalty, salvó un punto
Continúa la nula capacidad de remate del Talavera, cada vez mes preocupante

Campo municipal El Prado, 
que contó en su presidencia con 
la presencia del ex ministro Ra- 
^eitAr’as ^a^ado, candidato 
de UCD a las próximas eleccio
nes generales. Alrededor de 
1.800 espectadores en las gra
das y 170.000 pesetas de recau
dación.

Resultado: Talavera, 1; Hos
pitalet, 1.

Talavera (camiseta blan
quiazul y pantalón azul: (Ortiz 
(1), Juan (3), Anero (1). Iglesias 
(1), Benito (2), Quique (1), 
Conde (1). Cecilio (1), Del Ri
vero (1), Ayúcar (—) y Quiñi 
(1). En el minuto 57 Bernabeu 
(1) salió por Cecilio y en el 66 
Martínez (—) hizo lo propio 
con Ayúcar. Entrenador: Carlos 
Martínez.

Hospitalet: Gómez Banceis 
(2), Muñoz (2), Conti (1), Mor- 
gadas (2), García Escribano (2), 
Carlos (1), Valdés (1), Golobart 
(2), Cristo (1), Boneu (—) y 
Morilla (—). En el minuto 33 
de la segunda parte Méndez (1) 
suplió a Morilla y en el 45 Mar- 
sal a Carlos. Entrenador: Ro
berto Puerto.

Arbitro: Señor Caetano Bue
no, auxiliado por los señores 
Borrero y Gutiérrez. Este últi
mo tuvo papel protagonista en 
una polémica jugada, señalando 
fuera de juego, que para noso
tros no existió, a Morilla, cuan
do éste remató a gol que signifi
caba el 0-1 en el minuto 34 de 
partido. A requerimiento de 
Benito, el colegiado consultó al 
linier e invalidó el tanto. Des
pués del partido, algunos aficio
nados situados detrás de la por
tería nos indicaron que había 
existido mano del jugador cata
lán. Por lo demás, a raíz de esta 
decisión, quizá por la «ley de la 
compensación», el colegiado 
erró en muchas ocasiones, seña
lando faltas que no lo eran y 
aquivocándose reiteradamente. 
Mostró tarjeta a Cristo.

Goles: 0-1: En el minuto 4 del 
segundo tiempo Muñoz aprove
cha un fallo defensivo talavera
no para, a saque de falta, me
terse por la derecha y marcar 
por bajo ante la salida de Ortiz.

1-1: En el minuto 26 Conde 
marca de penalty, máximo cas
tigo señalado tras una zancadi
lla de G. Escribano a Juan.

Bajo la presión de los negativos

Decía Carlos Martínez el día de 
la víspera a este diario que lo peor, 
la carga más pesada que ahora so
portaba el equipo, era sin lugar a 
dudas la enorme presión que 
aguantan los jugadores con los dos 
negativos y la escasa capacidad re-

matadora de la que adolecía el 
equipo. Y confiaba el míster blan
quiazul en que ninguna de las dos 
se dejase notar en el encuentro a 
disputar ante el Hospitalet. Pues 
bien, desafortunadamente para el 
cuadro blanquiazul no sólo estas 
dos circunstancias se hicieron no
tar, sino que fueron tan evidentes 
que impidieron que el equipo tala- 
verano se alzase con la victoria y 
casi estuvieron a punto de hacer 
volar los dos puntos en litigio hasta 
tierras catalanas, cosa que no ocu
rrió gracias a que a falta de veinte 
minutos para el final del partido 
Juan fue objeto de un claro penalty 
que Conde se encargó de transfor
mar en el tanto del empate con que 
luego concluiría el encuentro y que 
traería consigo un reparto de pun
tos que ha de considerarse justo 
para los merecimientos de unos y 
de otros. Unos, los visitantes, de
fendiéndose con orden y disciplina 
y contraatacando con peligro; 
otros, los locales, derrochando 
fuerza y ganas, pero pecando de 
individualismo, reincidente centro- 
campismo y escaso juego por las 
bandas, además de nula puntería 
de cara al marco contrario.

Desde principio de partido, 
cuando el Hospitalet se colocó so
bre el terreno de juego con un 
4-4-2 eminentemente defensivo y 
el Talavera se empezó a perder en 
balones bombeados y reincidiendo 
una y otra vez en intentos vanos de 
entrar por el centro, se vio que el 
partido no iba a ser ni mucho me
nos fácil para el conjunto qüe en
trena Carlos Martínez. Al conjunto 
local le costaba verdaderos sudores 
llegar con el balón controlado has
ta las inmediaciones del área rival, 
pero una vez allí la defensa catala
na rechazaba sin contemplaciones 
y hacía prácticamente imposible 
poner a prueba los reflejos de su 
meta Gómez Bancéis, qué cuando 
la ocasión lo requirió demostró que 
los tenía y buenos.

Hubo que esperar hasta el minu

to 13 para ra que el público pudie
se aplaudir una jugada de ataque 
del Talavera que, tras una pared 
entre Conde y Quiñi, acabó con 
disparo de éste, que primero el 
portero y luego un defensor recha
zaron a córner. Siete minutos más 
tarde, otra vez Conde dispararía 
sobre puerta, pero el cancerbero 
catalán, bien colocado, paró sin de
masiado esfuerzo. Luego, otro par 
de chispazos ofensivos blanquiazu
les al término del primer tiempo, 
con un disparo lejano de Juan y un 
cabezazo de Ayúcar que se fueron 
por encima de la portería catalana. 
Y en medio de estas jugadas, dos 
contraataques del Hospitalet, uno 
que acabó contra el cuerpo de Añe
ro y otro que finalizó en gol invali
dado por presunto fuera de juego 
de Morilla. Ambos casos sirvieron 
para advertir de la peligrosidad del 
contraataque visitante, avivado 
por el mal juego local durante todo 
este período.

El fantasma de la derrota
A la vuelta de vestuarios la tóni

ca no sólo no cambió para el Tala- 
vera, sino que empeoró a raíz del 
gol del Hospitalet, fruto de un ma
yúsculo despiste de la defensa tala- 
verana, que dejó solo a Muñoz y 
éste batió sin ninguna vigilancia a 
Ortiz. Transcurrieron muchos mi
nutos de desánimo colectivo en las 
filas del Talavera antes de que el 
marcador se igualara. Fueron mi
nutos de desánimo, de mal juego, 
de fallos en las entregas, de inten
tos y más intentos de llegar a la 
portería visitante bombeando ba
lones que favorecían las acciones 
de Gómez Banceis, de juego por el 
centro e inexistencia de los jugado
res que en teoría tenían que llevar 
la voz cantante en cuanto a juego 
ofensivo se refiere. Fallaba, en su
ma, todo el equipo y el fantasma 
de la derrota se paseaba por El 
Prado como por su casa. Los cua
tro negativos eran un hecho. La 

tensión se podía masticar en los 
graderíos.

El Hospitalet se había hecho 
dueño de la situación e incluso do
minaba territorialmente. Pero el 
Talavera supo reaccionar y se aupó 
sobre su desánimo para, a base de 
fuerza y de entrega, recuperar uno 
de los puntos que tenía práctica
mente perdidos. Juan se convirtió 
en el mejor delantero del equipo y, 
primero remantando de cabeza un 
córner que luego atajó luciéndose 
el cancerbero catalán y luego pro
tagonizando la jugada del penalti, 
hizo posible este logro y con el tan
to del empate que logró Conde con 
el lanzamiento de la máxima falta, 
el ambiente se distendió y la igua
lada a un tanto fue adoptada y 
recibida como un mal menor, por
que quien más quien menos ya 
pensaba en la derrota.

Y aún tuvo el Talavera alguna 
que otra ocasión de marcar para 
hacerse con la victoria. Pero los 
disparos de Quiñi, Quique y Del 
Rivero se fueron leios de la porte
ría catalana, que, bien defendida 
por Gómez Banceis, ya no volvió a 
ser perforada. El empate, en fin, 
vino a ser recibido como resultado 
justo por unos y por otros. Unos, 
los catalanes, porque habían reali
zado un buen partido de conten
ción, habían aprovechado fenome
nalmente las pocas ocasiones que 
tuvieron en contraataque y. en de
finitiva, habían merecido eí empa
te. Otros, los talaveranos, porque 
después del desarrollo del juego y 
de las evoluciones del marcador ca
si se podía decir que habían gana
do un nunto, porque no se había 
jugado bien para ganar y porque se 
volvió a dar muestras de la escasa 
capacidad de remate de que adole
ce el cuadro blanquiazul. Tuvo que 
ser Juan, precisamente un defensa 
y no en las mejores condiciones fí
sicas, quien intentase las mejores 
jugadas de ataque y se convirtiera 
en el jugador más destacado.

Pedro A. ROSADO
Foto: César

El Roma humilló al Sampru en El Prado
Los locales hicieron una demostración de cómo no se debe jugar

Campo: Municipal de El Prado. Terreno en 
buenas condiciones, aunque algo blando. Hubo 
una buena entrada para presenciar el encuen
tro.

C. D. San Prudencio: Oliva (1), Roberto (1), 
Hernández (1), Moreno (2), Manolo (0), Andrés

Peña (0), Franchu (1), Salinero (0), Pepe (0) 
y Quique (0). En el segundo tiempo, Epi (0) 
sustituye a Peña, y a los 60 minutos, Franchu es 
sustituido por Sito (0).

Roma:) Aparicio (3), Oria (1), Antonio (1), Ma
rín (2), Dani (1), Tati (1), Luis (2), Juan Carlos (2), 
Juanito (3), Félix (1) y Donoso (1). En el minuto 
73, Quique (2) sustituye a Luis, y a dos minutos 
del final, Chus (s. c.) entra en lugar de Juanito.

Arbitro: Señor Iñigo Doncel, auxiliado en las 
bandas por los señores Oliveros Lozano y Mon
tes Esteban. Su arbitraje fue bueno, aunque 
estuvo muy obsesionado por las faltas técnicas 
Que cometían —una tras otra—los componen
tes del conjuntó visitante. Enseñó tarjeta amari
lla a Hernández, cuando se cumplía el minuto 
68, por una dura entrada a Luis.

Goles: 0-1. En el minuto 20, Tati al sacar un 
ubre directo, y tras dar en la barrera, bate a 
Oliva. 0-2. Siete minutos después, Juan Carlos, 
tras una gran jugada personal, bate al meta 

. local por bajo. 0-3. Quique, tras varios rechaces, 
Enarca a placer en el minuto 87.

Demasiado fácil para el Roma

Demasiado fácil se lo pusieron el domingo a 
los componentes del conjunto de la Elipa para 
Que se llevaran los dos puntos que estaban én 
htigio en este encuentro. Y se lo han puesto 

fácil los muchachos de Carlos Canellada a los de 
Sanchis porque, mientras los hombres del equi
po madrileño ponían sobre el campo la habili
dad del desmarque, la velocidad y la anticipa
ción, los hombres prudencistas combatían estas 
cualidades con su bisoñez, su poca habilidad y 
su falta de ideas.

En este partido debutaba Pepe en El Prado 
como capitán, pero la cesión de poderes que le 
otorgó Lorenzo tampoco fue un talismán para 
que el San Prudencio lograra ganar el partido 
ante su parroquia. Y es que si sigue el Sampru 
jugando como lo ha hecho en este encuentro, 
pocos triunfos podrán brindar los filiales bla- 
quiazules a sus seguidores. Seguidores que al 
final del partido nos manifestaban que pocas 
veces habían visto tan mal al equipo.

El partido tuvo dos fases bien definidas. En 
la primera se puede decir que el dominio fue 
alterno, aunque el Roma marcó dos goles. Goles 
que llegaron fruto de la suerte, el primero, y de 
la gran habilidad de Juan Carlos, el segundo. 
Pero a pesar de estos dos goles se podía esperar 
que el Sampru —si seguía jugando como lo 
había hecho la primera mitad— pudiera empa
tar el partido, aunque, justo es reconocerlo, la 
única jugada que se había ligado por parte local 
fue una que realizó Andrés, individualmente.

Pero en el segundo tiempo, la decoración 
cambió totalmente. El Roma, bien comandado 
por Juanito —genio y figura del equipo— aco
rralaba y ridiculizaba al Sampru cada vez que se 
lo proponía. Tanto es así que si Oliva no llega 
a acertar en sus salidas a los pies de Tati, relix 

’o Júánitó, ahora, eif-estos momentos, estábamos 
relatando una goleada de escándalo. En este 

segundo período, el Roma jugó a placer a causa 
de la inoperancia de los hombres del conjunto 
amateur talaverano y de la pobreza de recursos 
que demostraron.
Los equipos

El Roma, que venía al Prado como víctima 
propiciatoria, sorprendió a todos porque hizo 
§ue las cañas se tornaran lanzas y que volaran 

os positivos de Talavera. El equipo madrileño 
posee un conjunto joven, aunque aderezado con 
algunos hombres veteranos, como son Tati, Fé
lix y Donoso. Su portero es uno de los mejores 
de la categoría, posee una defensa compacta y 
un centro de campo ordenado y bien mandado 
por Juan Carlos. Su delantera es rápida y fuerte 
y cuenta en ella con Juanito, que es un menudo 
jugador que deleitó a los aficionados por su 
hanilidad.

El San Prudencio, por su parte, ha hecho 
creer a los aficionados que se puede perder la 
categoría esta temporada. Oliva ha estado segu
ro, pero desasistido. La defensa sigue siendo la 
mejor línea a pesar de que Manolo desentona. 
El centro del campo está rotó completamente: 
Peña está baio de fondo, Andrés no anda fino y 
Franchu esta muy luchador, pero desafortuna
do. En cuanto a la delantera, se puede decir que 
no existe y que su principal característica es su 
total nulidad.

Con este panorama, nos vemos obligados a 
decir que como estos jóvenes entusiastas no 
mejoren el próximo año volverán a estrenar ca
tegoría inferior.

E. JIMENEZ

Segunda División B, 
Grupo II__________

Resultados y 
clasificaciones

Alcoyano, 1; Calvo Sotelo, 2.
Ibiza, 1; San Fernando, 1.
Algeciras, 0; Portuense, 0.
Talayera, 1; Hospitalet, 1.
Torrejón, 2; Alcalá, 1.
Granada, 2; Parla, 1.
Ceuta, 1; Antequerano, 1. '•
Lorca, 3; Fuengírola, 0.
Albacete, 1; Badajoz, 0. 
Jaén, 1; Poblense, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Algeciras..... 7 6 1 0 10 2 13 + 5
Granada...... 7 6 0 1 13 3 12+4
Badajoz....... 7 5 0 2 6 2 10t4
Ceuta.......... 7 3 4 0 11 6 10 + 2
Lorca.......... 7 3 3 1 11 3 9+1
Albacete ...... i 4 1 2 10 5 9* 1
Poblense..... 4 0 3 12 8 8 • 2
•Jaén............ 1 3 1 3 10 6 7-1
Antequer..... y 2 3 2 9 9 7- 1
I orrejón..... y 3 1 3 6 10 7-1
Portuense... 7 2 3 2 4 7 7+1
Calvo Sotelo y 3 0 4 7 8 6
Hospitalet-.... y 2 2 3 10 12 6
Alcovano.... 7 3 0 4 6 8 6-2
Talavera..... . 7 2 1 4 7 8 5-3
Ibiza ........... 7 2 1 4 6 9 5-3
Parla.......... . 7 1 3 3 3 6 5-1
San Eern...... . 7 1 2 4 5 12 4-2
Alcalá......... 7 1 1 5 7 13 3-3
■Fuengírola .... 7 0 1 6 3 19 1-5



pág. 49
20 X4982

Toledo

COMO anticipábamos bre
vemente en nuestro diario 
de ayer, la visita de Juan 
Pablo II a Toledo está 

completamente ultimada y todos 
sus detalles han sido explicados 
pormenorizadamente a los medios 
de comunicación social durante 
una larga reunión informativa, que 
sobrepasó las dos horas de dura
ción, celebrada en el Gobierno Ci
vil. No obstante, la visita del Santo 
Padre, que congregará en nuestra 
ciudad a unos doscientos mil fieles, 
se realizará con unas grandes me
didas de seguridad, y de ahí que 
muchos detalles relativos al hora
rio e itinerario concreto no hayan 
sido hechos públicos en evitación 
de un posible atentado.

El principal objetivo de la deno
minada «Operación Pax 82» fue 
buscar un lugar apropiado para el 
encuentro con los fieles, eligiéndo
se el edificio administrativo del po
lígono industrial Santa María de 
Benquerencia para tal fin. En él, y 
más concretamente en su fachada 
principal, se ha habilitado una 
gran explanada con capacidad para 
200.000 personas, instalándose 
también en lugares colindantes 
aparcamientos para cuarenta mil o 
cincuenta mil vehículos, todo ello 
dotado, como señalaremos poste
riormente, de servicios higiénicos, 
agua potable, puestos de socorro, 
etc.
Cuarenta y cinco sacerdotes 
concelebrarán la misa

Por lo que se refiere a los actos 
litúrgicos propiamente dichos, ca
be matizar que el Santo Padre visi
tará dos lugares de nuestra dióce
sis, Guadalupe y Toledo, siendo 
preparados los actos del primero 
por los obispos extremeños. Ya en 
la capital, el Papa llegará al polígo
no hacia las once de la mañana en 
helicóptero y, tras el recibimiento 
de rigor por la autoridades, cele
brará junto a 45 sacerdotes la san
ta misa. Posteriormente se trasla
dará en coche hacia la catedral, 
donde, de forma privada, realizará 
una visita al Santísimo, con canto 
de la salve.

El almuerzo lo realizará, tam
bién privadamente, en el seminario 
diocesano junto a un reducido gru
po de obispos, para en la sobreme
sa tener un contacto directo con los 
seminaristas. Todo ello, que puede 
ser explicado en breves líneas, ha 
traído consigo como primera cues
tión una profunda preparación es
piritual tanto de los sacerdotes co
mo de los fieles, y así, según se nos 
comentaba, además de la.aparición 
de la publicación «El Papa en Tole
do»,.de la que se han editado sema
nalmente 55.000 ejemplares, se ha 
realizado un amplio programa de 
actos, que comenzaron el día 9 de 
octubre con un rosario de la auro
ra, y finalizarán el día 3 de noviem
bre, víspera de la visita, con una 
vigilia de oración durante toda la 
noche, en la que participarán prin
cipalmente jóvenes. Conteniendo 
dicha programación se han editado 
unos folletos de los que se reparti

Iodos los aspectos de su visita están ultimados

El itinerario a seguir por el Papa 
no se hará público por motivos de seguridad

rán 50.000 ejemplares. Asimismo, y 
por otro lado, se han publicado 
también 150.000 ejemplares de una 
hoja conteniendo el itinerario y 
plan para ese día. Para concluir el 
apartado de actividades litúrgicas, 
sólo señalar que la diócesis regala
rá al Santo Padre un presente, que, 
según nos señalaron, tendrá «la 
frescura y el encanto del momento»

El tráfico para los foráneos
Tema importante en el que ya se 

denomina «acontecimiento del si
glo en Toledo» es la cuestión tráfi
co, que ha tenido dos ramificacio
nes fundamentales: la ordenación 
exterior de las carreteras y la inte
rior del casco urbano. Los itinera
rios establecidos hacia el polígono 
si se viene de Levante es la nacio
nal 400; si se viene de Madrid, la 
400 y 401; desde Ciudad Real, las 
mismas carreteras, y desde la zona 
Oeste del país, la 403, 401 y 400.

Suponiendo que la circulación 
desde Madrid y la zona Oeste fuese 
muy intensa se impondría el desvío 
por Mocejón y la estación de Algó- 
der. Los no asistentes al acto que 
tengan que atravesar ese día la ciu
dad irán hacia Levante y Extrema
dura por la carreteranacional 400 
hasta el kilómetro 28, pasando por 
Añover, Mocejón, Olías del Rey, 
Bargas y nacional 403 hasta el 
puente de Guadarrama, y los que 

se dirijan hacia Ciudad Real o Ex
tremadura, por la carretera N-401 
hasta el kilómetro 94, pasando 
Cuerva, la P-781 hasta el kilómetro 
17, Polán, la L-22 y Torrijos.

Por otro lado, la carretera que 
comunica el casco urbano con el 
Polígono se hará a la ida de direc
ción única, pero con un sólo carril, 
reservando el otro para una posible 
situación de emergencia, y al regre
so por la misma carretera, que 
también será de dirección única, 
pero ya con los dos carriles. Los 
itinerarios de salida serán obligato
riamente los mismos que de entra
da en sentido contrario, y si las 
circunstancias lo imponen la circu
lación de vehículos hacia el Polígo
no se prohibirá a partir de las once 
horas, por lo que para un más fácil 
acceso se recomienda a los asisten
tes que estén en el lugar de la cele
bración a las nueve de la mañana. 
No obstante, todos estos itinera
rios estarán perfectamente 
señalizados.

Fuerte incremento del servicio 
de autobuses

Para la ordenación del tráfico en 
el Polígono Industrial, y más con
cretamente en los alrededores del 
edificio administrativo, el Ayunta
miento contará con un elevado nú
mero de personal al que ya se han 
sumado voluntariamente 150 per

sonas que reforzarán el control. A 
pesar de que se han habilitado zo
nas de aparcamiento para 40.000 ó 
50.000 vehículos, ese día se incre
mentará fuertemente el servicio de 
autobuses urbanos, contándose ini
cialmente con 22 coches, que parti
rán de Zocodover, San Martín, 
Buenavista, Palomarejos y Santa 
Bárbara, por lo cual se recomienda 
a la población que utilice los servi
cios públicos, que, de otro lado, 
tendrán preferencia a la hora de 
abandonar el recinto cuando finali
ce el acto.

Ya en el casco histórico y desde 
el día anterior se prohibirá el apar
camiento en las zonas existentes 
entre el seminario y la catedral y 
posiblemente en las calles más es
trechas tampoco se permitirá la 
circulación peatonal.

Tampoco se podía olvidar en es
te caso la habilitación de servicios, 
y así la zona de concentración con
tará con 12 puntos de agua potable 
y cuatro letrinas públicas, que su
mado a los bares de la zona que 
permanecerán abiertos las 24 horas 
ese día y colocarán puestos de co
mida en las calles, podrán atender 
las necesidades.

Un coche UVI y otro hospital
Claro está que igualmente im

portante es el aspecto sanitario- 

asistencial, que será cubierto en su 
totalidad por Cruz Roja, con la que 
colaborara el Insalud. En este sen
tido cabe señalar que, además de 
los puestos de socorro permanen
tes que esta organización tiene en 
las carreteras, se instalarán uno 
más en Illescas y, ya dentro del 
polígono, se colocarán otros cinco 
puestos, cada uno de los cuales 
contará con una ambulancia, un 
médico y un ATS. También fun
cionarán catorce patrullas de soco
rristas provistos de botiquín y ca
milla plegable, sin olvidar el coche 
de Unidad de Vigilancia Intensiva 
que estará en la zona, un coche 
hospital de campaña y dos «roulot- 
tes» perfectamente equipadas. En 
Toledo capital se instalarán otros 
siete puestos de socorro y patrullas 
de socorristas. El número total de 
personas que participarán, entre 
voluntarios de la Unidad Militar, 
unidad femenina y Cruz Roja de la 
Juventud, es de 218.

Por Otro lado, los hospitales de 
la capital y limítrofes estarán per
fectamente preparados para cual
quier emergencia.

Y para que no falte ningún deta
lle en la excepcional ocasión, tam
bién se ha previsto una ornamenta
ción especial de las calles,que ese 
día lucirán las banderas española y 
del Vaticano, además de guirnal
das, mantones de manila y todo lo 
que se le ocurra al vecindario, que 
podrá colaborar. De momento, la 
Junta pro Corpus ha ofrecido todo 
el material de que dispone, y aun
que el tema no está del todo deci
dido, es posible que al menos las 
calles colindantes con la catedral 
estén cubiertas por toldos y ador
nadas como en tal ocasión.

A todo esto hay que añadir la 
participación del MOrU, que se ha 
gastado nada menos que 40 millo
nes en adecuar los accesos al Polí
gono y poner a punto el lugar de 
concentración.

Excepcionales medidas de 
seguridad

Por último, es preciso señalar 
que el horario concreto e itinerario 

. específico que tendrá Su Santidad 
no se nos ha facilitado por medidas 
de seguridad, pero es de suponer 
que tras salir del Polígono se diri
girá en coche blindado por la carre
tera de Santa Bárbara hacia la 
puerta de Bisagra, y de ahí, por el 
Arrabal y cuesta de las Armas, ha
cia Zocodover y la catedral. Como 
señalábamos al principio de la in
formación, las medidas de seguri
dad son excepcionales, y además 
de la participación del Cuerpo Su
perior de Policía, Guardia Civil y 
Policía Nacional de la provincia, se 
trasladarán efectivos de otros luga
res. Durante la celebración de la 
misa, y suponemos que también 
por seguridad, no se permitirá a 
ningún profesional de la informa
ción acercarse al Papa para sacar 
fdtografías y la zona estará prácti
camente «tomada* por miembros 
de la Policía.

Esther ESTEBAN

Inauguración del curso 
en el Alfonso X 
y en la Universidad 
Laboral

Durante el día de ayer fueron 
inaugurados los cursos académi
cos del Instituto Alfonso X el Sa
bio y la Universidad Laboral, 
con la asistencia del director pro
vincial de Educación, Bonifacio 
Alcañiz, y el presidente de la Di
putación, Jesús García Cobacho, 
entre otras autoridades.

La lección inaugural en el Al
fonso X corrió a cargo del ins- 
Bector jefe de Enseñanza Media, 

labio durante su magistral in
tervención del desastre del 98. 
También intervinieron el secre
tario del centro, leyendo la me
moria del curso anterior el direc
tor y Bonifacio Alcañiz. A conti
nuación hubo un vino para todos 
los asistentes. Otro tanto ocurrió 
Eor la tarde en la Universidad 
. aboral. En este casó la lección 
inaugural la pronunció Victoria
no Borreguero, jefe del gabinete 
técnico del presidente de la Jun
ta de Castiná-La‘ Máñcha.*• »■ — - -

En el palacio de la Moncloa

Gonzalo Payo se entrevista 
hoy por la mañana 
con Leopoldo Calvo-Sotelo

El presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo, se entrevistará hoy por la mañana con el presidente del 
Gobierno, Leopoldo Calvo-Sotelo. El encuentro está previsto para las 
once de la mañana en él palacio de la Moncloa, en Madrid. Aunque 
no ha trascendido nada del posible contenido de la entrevista, es muy 
probable que el señor Payo presente de voz las quejas al presidente 
del Gobierno por no haber sido atendidas las demandas hechas en su 
día por la Junta, reivindicando una atención preferente con Castilla- 
La Mancha. Hace varios meses, el consejo ejecutivo del organismo 
autónomo —en aquel entonces, preautonómico— solicitó una ayuda 
de 2.000 millones de pesetas para combatir el paro en la región. 
Asimismo exigió la aprobación de Sodicaman, sociedad para el desa
rrollo de Castilla-La Mancha, con el fin de potenciar la industrializa
ción regional. Ni una ni otra cosa se han conseguido, si bien en el 
penúltimo Consejo de Ministros el Gobierno aprobó la declaración de 
gran área de expansión industrial para la región.

Gonzalo Payo y Leopoldo Calvo-Sotelo se entrevistaron por prime
ra vez el 24 de febrero cuando aquél fue elegido presidente del ente 
preautonómico. El encuentro de hoy también puede servir de felicita
ción, ya que tras ser nombrado Payo presidente de la autonomía no 
se ha entrevistado personalmente con el presidente del Gobierno.

Las anteriores elecciones 
fue CC. OO. quien la obtuvo

UGT obtiene la totalidad 
de delegados en él sector 
limpieza de la Residencia

En las elecciones sindicales cele
bradas entre los trabajadores de 
limpieza de la Residencia Sanitaria 
Virgen de la Salud la Unión Gene
ral de Trabajadores ha salido 
triunfadora, consiguiendo la totali
dad de los delegados. Con este re
sultado se repite el obtenido en las 
anteriores elecciones, pero con sen- • 
tido contrario, ya que en aquella 
ocasión fue la otra central mayori- 
taria, CC. OO., quien consiguió la 
totalidad.

La participación en las mismas 
se puede decir que fue masiva, y 
así de los 67 votos emitidos para 
cada candidato, Josefa Ventura 
Sobrino obtuvo 65; Concepción 
Sánchez Duro, 64; Antonio Rosado 
Fernández, 62; Isabel Rodríguez 
Hidalgo, 61; Pedro Vázquez Que-

vedo y Carmen González Sánchez, 
56; Rufino Rodríguez, 49; María 
del Carmen Sánchez Sánchez, 47, y 
Cándido Fernández Illán, 14. Estos 
nueve delegados pertenecen a 
UGT, por lo que se puede afirmar 
que la central socialista ha «barri
do» totalmente en dichas eleccio
nes.

Por otro lado, dentro de la sec
ción de laboral, cabe señalar que la 
empresa Portland Ibérica ha reali
zado la revisión salarial de su con
venio colectivo, según lo establecí 
do en el Acuerdo Nacional de F.m 
pleo, decretando una subida del :;,2 
por ciento con efectos retroactivos 
desde el uno de enero. Esta subida 
afecta a más de doscientos 
trabajadores.
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El 28 de octubre, elecciones
Rafael Arias Salgado 
se compró unas zapatillas 
en el «martes»

El candidato número uno de UCD se convirtió ayer en un toledano más 
y bajó acompañado de su esposa al «martes». En su visita, el ex ministro 
se compró unas zapatillas para estar por casa y su mujer le regaló una 
placa de cerámica alusiva a la paz familiar. En su paseo por el mercadillo 
toledano, Rafael Arias Salgado iba acompañado por los también candida
tos Gregorio Peláez y María Jesús Torres. En su paseo, los centristas no 
pretendieron realizar campaña electoral, pues solamente recorrieron los 
puestos y únicamente se pararon ante aquellos que vendían algo que les 
pudiese interesar, en ningún momento se acercaron a los vendedores a 
pedir su voto para UCD. Continuando con las compras,tenemos que 
añadir que Gregorio Peláez se compró un paraguas habida cuenta de que 
estaba chispeando. De acuerdo con su personalidad, el señor Peláez se 
hizo con un elegante paraguas negro de caballero de corte clásico.

Ante 1.500 asistentes

Santiago Carrillo 
atacó duramente 
a Fraga 
y a los golpistas

El líder comunista, durante un 
momento de su intervención 

r

El secretario general del PCE 
participó en la tarde del lunes en 
un mitin-fiesta que se celebró en el 
pabellón polideportivo de nuestra 
ciudad. Al mismo asistieron unas 
1.500 personas y en el acto intervi
nieron los candidatos de este parti
do al Congreso por nuestra provin
cia, Angel Dorado y Gabriel Ra
mos. Igualmente también hizo uso 
de la palabra Juan José González, 
militante de CC. 00. de Toledo.

Santiago Carrillo, en un discurso 
que duro alrededor de una hora, 
prodigó sus ataques a los golpistas 
y a Fraga, considerándolos como 
los «verdaderos enemigos del 
PCE». Igualmente insistió en la in
tencionalidad de. su partido de 
conseguir crear un millón de pues
tos de trabajo y abordó los temas 
fundamentales que incluye el pro
grama de su partido.

Respecto al PSOE, Santiago Ca
rrillo volvió a pedir la unidad de 
las fuerzas de la izquierda ¿para 
conseguir uri gobierno fuerte que 
sea capaz de realizar un cambio en 
España. Más adelante manifestó: 
«Frente a los partidos de derecha 
apoyaríamos un gobierno socialis
ta, pero nosotros caminaríamos por 
delante de ellos abriendo el camino 
hacia una política más audaz, más 
radical y más progresista.» Al fina
lizar el mitin, se anunció la presen
ció en el recinto deportivo de Ra
fael Luis Díaz, periodista de la ca
dena SER aue esa misma tarde 
había recibido el premio nacional 
de Periodismo. Este informador 
subió al estrado y saludó a los 
aplausos que le prodigó el público. 
Tras las intervenciones políticas se 
realizó un espectáculo musical a 
cargo del cantante canario Juan 
Carlos Señante.

El voto, con música y canciones se consigue
Recogemos las letras musicales de cuatro partidos, observando concomitan

cias en sus contenidos
En esta misma página comentábamos días atrás, dentro del Noticia

rio Electoral, que este año el ambiente navideño se había adelantado 
un par de meses. La música acompañada de letras tiernas, más o menos 
profundas e inspiradas, con reclamos de justicia, esperanza, libertad... 
llena nuestras calles, siempre con un elemento común al final: «vota 
a...». Pero en las canciones de los partidos mayoritarios que usted habrá 
oído ya ciento y una vez se repite algo más que la solicitud de confianza 
a unas siglas, materializada en su voto. YA de Toledo ha hecho un 
pequeño análisis de estas canciones que a continuación recogemos 
utilizando las melodías electorales de AP, UCD, PSOE y CDS.

Antes de reproducir las cancio
nes políticas electorales, que pue
den serle útiles para saber de una 
yez lo que se dice en ese ronroneo 
incesante que llega a sus oídos, 
conviene resaltar ciertas similitu
des en los textos que seguramente 
usted podrá ampliar si las examina 
con más detenimiento. De entrada 
cabe decir que sólo el PSOE habla 
de cambio, palabra machacona
mente utilizada en la campaña 
electoral. Por el contrario, los so
cialistas utilizan otros términos co
munes al resto de las formaciones 
políticas tan diferentes como, por 
ejemplo, AP. Un ejemplo: esperan

--------------Actos políticos para hoy —-------------- 
UCD

Miguel Esteban y Quintanar de la Orden, Rafael Arias Salgado y 
José Luis García Ferrero; Numancia de la Sagra, Pantoja, Alameda de 
la Sagra y Añover del Tajo, Protasio Angulo, Gonzalo Payo y Victoria
no Borreguero; El Romeral y Lillo, Leopoldo Sepúlveda y Bonifacio 
Alcañiz; La Guardia, Gregorio Peláez, Jesús García Cobacho y Angel 
María Ferrero; Tembleque, María Jesús Torres; San Martín de Mon
talbán, Lamberto García Pineda y Crescencio Gómez.

PSOE
Mascaraque y Almonacid, Manuel Díaz Marta y Juan Pedro Her

nández Moltó; Villanueva de Bogas y Villamuelas, Ana María Abascal; 
Cabezamesada y Ontígola, Eladio Luján, Agustín Jiménez y el alcalde 
de Aranjuez.

AP
Quero, Jaime Suárez; Noblejas y Huerta de Valdecarábanos, Arturo 

García Tizón; Villafranca de los Caballeros, Javier Pérez Olivares; 
Maqueda, Enrique Prieto; La Torre de Esteban Hambrán, Manuel 
Romero; Membrillo, Antonio Rivas; Numancia de la Sagra, Mariano 
Diez; Ugena, Pilar Moreno; Ventas de Retamosa, Franco López Min
go.

PCE
Villa de Don Fradrique, Angel Dorado; Las Herencias, Miguel 

Medina; Cuerva, Salvador Muñoz; Sonseca, Gregorio Marchán; Noez, 
Salvador Junquera; Mentearagón, Alejandro Moreno; Guadamur, 
Juan M. Martín; Quintanar de la Orden, Apolonio Rucuero; Portillo, 
J'ulián Brasero; San Bartolomé de las Abiertas, Timoteo.

CDS
(Nuestros lectores habrán podido observar que no recogemos los 

actos de este partido. Se debe a petición propia del CDS para evitar 
errores ante posibles cambios de programación.)

Tribuna política__________________________

La promesa electoral

EL ciudadano español se ve, en estos días, agredido de manera 
constante por las ofertas electorales que las diferentes opciones 
políticas le hacen. Se convierte en receptor de unos programas 
de gobierno enmarcados en los más pulcros y nítidos cuadros electora

les. Pero tal pulcritud no es, a mi entender, tan nítida como debería 
de serlo. Ocurre, y ha ocurrido,desgraciadamente, que ganadas unas 
elecciones se ha visto el elector defraudado en la confianza que deposi
tó en un determinado partido, y que, incluso ese mismo partido ha 
transgredido abiertamente su programa electoral. ¿Qué medios consti
tucionales tiene el elector —se preguntará el lector— para evitar tal 
fraude? Realmente ninguno. Si bien se dice que tiene la posibilidad 
de castigar a la opción política deshonesta mediante la negación de sü 
voto en unos próximos comicios, lo cierto es que yo, contestaría, a 
quien me lo rebatiese, las mismas palabras de la célebre obra de 
Zorrilla «El Tenorio»: «a largo plazo me lo fiáis». Los más duchos en 
Derecho Constitucional podrán alegar que este supuesto de hecho está 
regulado mediante el mecanismo constitucional de la moción de cen
sura. Esto es parcialmente cierto y, por consecuencia, incierto, ya que 
si el partido defraudador ha obtenido mayoría absoluta parlamentaria 
no hay forma legal de que la susodicha moción pueda prosperar. Y 
esto es muy grave; cuatro años son muchos años para que se pueda 
permitir gobernar en la deslealtad. Ante este grave supuesto cabría 
regular un mecanismo, por supuesto constitucional, mediante el cual 
la Corona tuviera poderes en anuencia con su pueblo y retirara la 
confianza al Gobierno. Tan grave decisión tendría que ser tomada 
mediante referéndum, desde luego sin los requisitos que exige el 
artículo 92 de la Constitución y previa solicitud de, al menos, un tercio 
de la Cámara de los Diputados. Creemos que es la Corona la que deba 
de ejecutar tal medida excepcional, por ser una institución que está 
por encima de cualquier opción.

Se puede alegar en contra de esta tesis que es un sistema costoso. 
Mas entendemos que es mucho más costoso, desde todo tipo de 
perspectiva, el incumplimiento abierto de una promesa electoral tras
cendente, que pudiera convertir al sistema democrático en mera mas
carada.

Naturalmente, este asunto es de «lege ferenda»; y hasta que se 
pueda plasmar en norma jurídica, no nos queda más que abrir oportu
namente los ojos y votar a la opción política que nos parezca más 
sincera.

Angel LARROCA DOLARZA
(encargado de prensa de AP de Toledo)

za. Este mensaje se recoge en la 
letra del PSOE del siguiente modo: 
«Que España se merece nuestra es
peranza.» El partido de Suárez re
coge el término de entrada: «Para 
la esperanza y la libertad ya tene
mos Centro Democrático y Social.» 
Los muchachos de Fraga, por el 
contrario, se refieren a tan bonito 
significado al final: «Sabemos que 
somos mucho más que una espe
ranza.»

Resalta, curiosamente, que el 
PSOE no hable de libertad y sí 
partidos más a la derecha como 
CDS, UCD y AP. El Centro Demo
crático y Social manifiesta que «ja

más se romperá una cadena de tra
bajo e ilusiones de un pueblo ale
gre que camina en libertad». UCD, 
por su parte, tararea «pregúntale a 
quien responde, asegura tu liber
tad». De la alegría hablan los 
socialistas y los «centrodemocráti- 
cos y sociales». Es de resaltar las 
concomitancias en los mensajes del 
CDS y de UCD, aunque dichos y 
musicados de diferente forma. Al 
fin y al cabo hasta hace bien poco 
fueron los mismos. Pero sin más 
preámbulos recogemos a continua
ción las letras de las canciones de 
los cuatro partidos, en las cuales 
aparece plasmado en gran medida 
la entraña de los programas electo
rales.

PSOE: «Hay que cambiar los ai
res de esta tierra maltratada/abra- 
mos las ventanas al nuevo día/que 
España se merece nuestra esperan
za y nuestra alegría.

CDS: «Para la esperanza y la li
bertad ya tenemos Centro Demo
crático y Social/Llega el CDS por 
la libertad/Suárez es el Centro De
mocrático y Social/. Sólo es un1 
hombre, una fuerza y un cami- 
no/un eslabón en la cadena de la 
paz/una sonrisa y la mano de un 
amigo/un compromiso de trabajo y 
amistad/(Estribillo)/Con nuestras 
manos y nuestros corazones/ncon 
el trabajo de tu ayuda y la uni- 
dad/contribuiremos a una España 
transparente/en donde reina la 
justicia y la ver- 
dad/(Estribillo)/Nosotros somos 
los pequeños eslabones de una ca- 
dena/que jamás se romperá/una 
cadena de trabajo e ilusiones/de un 
pueblo alegre que camina en liber
tad/.

UCD: «Por el futuro en paz/para 
que los extremos no se enfrenten 
más/Por tu líbertad/para que tu 
palabra se pueda escuchar/Pregún
tale a quien responde, asegura tu 
libertad/Responde por lo que quie
ras preguntar/Responde y busca la 
España de verdad/Responde por 
tu responsabilidad/.Landelino La- 
villa, responde UCD/Vota al Cen
tro para construir la nueva socie- 
dad/Vota UCD, el centro.

AP: «Creemos que es hora de so- 
luciones/Queremos que tengan tra
bajo los trabajadores/Pensamos 
que los niños tienen derecho a la 
vida/Sabemos que el hombre es 

^dueño de su iniciativa/Creemos 
que la paz es un deseo innegocia- 
blé/Pensamos que se debe andar 
tranquilo por la calle/Queremos 
que la libertad defienda una ense- 
ñanza/Somos AP/.

_ Noticiario electoral - 

La mastodóntica 
caravana socialista 
recorrerá 
la provincia 
durante tres días

La mastodóntica caravana 
electoral socialista aparecerá en 
la provincia de Toledo el próxi
mo sábado, y permanecerá por 
estas tierras hasta el martes si
guiente.

Tienen previsto organizar ac
tos en más de diez localidades 
toledanas, incidiendo fundamen
talmente en su presencia en To
ledo y Talavera de la Reina, don
de estará el domingo y lunes por 
la tarde, respectivamente.

Esta caravana electoral es la 
que ha recorrido la geografía an
daluza durante los precedentes 
días de campaña electoral. El 
primer pueblo toledano que con
tará con la presencia de este cú
mulo de actuaciones musicales, 
cómicas y oratorias será Corral 
de Almaguer. Se espera que lle
gue a este pueblo sobre las doce 
de la mañana.

Pasará, además, por Villanue
va de Alcardete, y ya por la tar
de, en Quintanar de la Orden, 
celebrará una fiesta infantil y, 
horas después, un acto para los 
más mayores.

Tras pasar la noche del sábado 
al domingo en este pueblo, parti
rá a primeras horas de la mañana 
dominical hacia Toledo, atrave
sando en su periplo provincial La 
Puebla de Almoradiel, Villa de 
Don Fadrique, Villacañas, con 
acto de veinte minutos; Temble
que, Madridejos, con acto; Con
suegra, con acto; Mora, con acto; 
para aparecer en la capital sobre 
las cuatro de la tarde.

Si el tiempo no lo impide, las 
actuaciones se realizarán en La 
Vega, con una fiesta infantil so
bre las cinco, seguida de un mi
tin musicado a las ocho. Ese día 
dormirán en Toledo.

El lunes partirán hacia Torri
jos, con acto; Gerindote, Escalo- 
nilla, Puebla de Montalbán, con 
acto; Carpió de Tajo, con acto; 
Cebolla, con acto. A eso de las 
cuatro tienen marcado llegar a 
Talavera de la Reina, con un ac
to infantil y otro, después, para 
los más mayores. Dormirán en la 
capital de la cerámica y al día 
siguiente, martes 26, último* día 
de campaña electoral, celebrarán 
un miniacto en Santa Olalla y 
Santa Cruz de Retamar, ya con 
dirección a Madrid, culminando 
así el periplo electoral por la Es
paña centro y meridional.

UCD se esfuerza más aún
No cabe la menor duda que 

Unión de Centro Democrático 
está realizando una trabajosa y 
esforzada campaña electoral pa
ra paliar en la medida de lo posi
ble el descenso de votos que pre
vén a nivel nacional.

Además de mítines y de una 
intensa campaña publicitaria en 
los medios de comunicación, 
ahora han comenzado a enviar 
unos dípticos por sectores profe
sionales, con los candidatos cen
tristas afines a la profesión. En 
el anverso y reverso de la publi
cidad aparece, de un lado, el 
mensaje «Vota UCD. El Centro». 
Y en la otra cara una fotografía 
del candidato al Congreso o el 
Senado, con una pequeña biogra
fía personal. En el interior del 
díptico aparece otra fotografía 
del aspirante a parlamentario en 
grupo con un mensaje personal 
escrito. Así, por ejemplo, Lam
berto García Pineda, número 
cuatro al Congreso, con un grupo 
de empresarios; María Jesús To
rres, aspirante al Senado, con su 
familia y con un texto dirigido a 
las amas de casa, y Leopoldo Se
púlveda, por citar otro ejemplo, 
con un pastor y su ganado, y diri
giéndose por escrito a agriculto
res y ganaderós.
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María Jesús Torres habla 
de la familia y de la enseñanza 

«Los padres tienen 
derecho a dar a sus 
hijos la educación 
que prefieran»

En las listas de UCD de Toledo para el Senado, y a pesar de su licenciatura en Ciencias Económicas, 
María Jesús Torres, desde hace mucho tiempo se ha preocupado de los temas más humanos y 
cotidianos de las personas. De ahí que su defensa de la libertad de enseñanza y la firme creencia de 
que la familia es el pilar básico de nuestra sociedad hayan sido dos postulados que María Jesús Torres 
ha intentado salvaguardar de cualquier ataque.

— ¿Qué innovaciones ha introducido UCD en el tema de la enseñanza y de la familia?
—Nosotros, desde siempre, hemos considerado a la familia como eje de la sociedad, y ello ha 

quedado demostrado con las reformas legales que hemos llevado a cabo, caso de la patria potestad 
compartida entre los dos cónyuges. E incluso se ha reconocido a los hijos la capacidad de opinión hasta 
en las crisis matrimoniales, ya que los jueces de familia han de tener en cuenta su opinión. Por tanto, 
nuestro enfoque de la familia ha sido bastante positivo y en ningún momento paternalista.

En lo que se refiere a enseñanza pensamos que los padres tienen todos los derechos para elegir 
libremente la éducación que quieren para sus hijos, porque si los hijos son educados de forma distinta 
a como los padres desean, pueden producirse fisuras en el seno de las propias familias. Por ello, 
nosotros sacamos adelante el estatuto de centros escolares, que • salvaguarda esta libertad de 
enseñanza.

—Y en lo que se refiere a temas fiscales, ¿qué ha sido lo más destacable?
—Este apartado es muy amplio, pero una de las cosas más importantes es la de que, antes, cada 

familia podía desgravar 15.000 pesetas por hijo que estuviese cursando sus estudios fuera del domicilio 
paterno, es decir, que estudiase fuera de su ciudad, pero presentando las facturas correspondientes. 
Esto favorecía a las familias con más potencial económico y, por tanto, era injusto. Sin embargo, ahora, 
estas desgravaciones pueden realizarse simplemente justificando que un estudiante vive fuera del 
domicilio familiar por cuestión de estudios, sin necesidad de presentar facturas.

Igualmente estamos tratando de corregir el tratamiento fiscal del matrimonio en el cual ambos 
trabajan, ya que con la legislación anterior los impuestos eran menores para una pareja que no se 
hubiese casado que para los que estaban unidos mediante el matrimonio.

— ¿Qué líneas maestras tiene el nuevo programa de UCD?
—Las líneas maestras de nuestro programa se fundamentan en una protección económica de la 

familiá y en la defensa a ultranza de la libertad de enseñanza. Así, en este apartado, se incluyen 
deducciones de carácter familiar y, en especial, para cónyuges viudos con hijos menores, elevación de 
las pensiones, inclusión del ama de casa en el régimen de la Seguridad Social y, por supuesto, la no 
despenalización del aborto.

En cuanto a la enseñanza, nuestros objetivos son el desarrollo pleno del estatuto de centros 
escolares, el fomento de las asociaciones de padres de alumnos, escolarización obligatoria hasta los 
dieciséis años o la mejora de la imagen de la formación profesional. En lo que se refiere a la región, 
es destacable el apartado de la libertad de distrito, lo que significa que hasta que se apruebe la LAU, 
los alumnos que estén matriculados en la Universidad castellano-manchega pueden, a su vez, 
matricularse en cualquier otra.

— ¿Qué diferencias plantea vuestro programa respecto a los de los otros partidos?
—Respecto al PSOE, nuestras dos grandes discrepancias son el del aborto y la libertad de 

'enseñanza. En este último tema y como ya he señalado antes, los padres tienen derecho a dar a sus 
hijos la educación que crean más conveniente; ya que ello forma parte de un sistema de libertades 
como el que necesita nuestro país.

En lo que se refiere a AP, nuestro enfoque del problema es menos paternalista y más realista que 
el suyo. Y en este caso, haciendo referencia a su postura sobre la ley del Divorcio, debo repetir la frase 
de Landelino que^afirma que los creyentes no necesitan una ley que regule su propia conciencia.

UCD da respuesta a...

La lucha contra el paro
Dentro de esa selección de prioridades con las que UCD se dispone a afrontar el futuro del 

país, el paro se sitúa en un papel claramente preponderante. Pero frente a la tentación de luchar 
contra el desempleo aumentando el déficit público, haciendo crecer las inversiones del Estado 
o aumentando prestaciones, UCD manifiesta que la voluntad decidida de creación y conservación 
del empleo tiene que lograrse manteniendo los equilibrios económicos básicos.

Por ello UCD realizará una política socioeconómica capaz de aunar el interés público y el 
privado, ilusionando al empresario y al trabajador. Esa es la razón por la que nuestro partido 
preconiza en la lucha contra el desempleo una doble vertiente económica y social:

— La primera pretende asegurar el máximo posible de crecimiento, compatible con los 
equilibrios básicos de la economía, apoyándose en el estímulo de la inversión privada, aunque 
concediendo un papel desencadenante al sector público.

— La segunda pretende materializar los principios de solidaridad social ante la crisis mediante 
una política fiscal redistributiva, un programa adecuado de ayudas sociales y una mejora de la 
Seguridad Social.

Respecto al fomento de la inversión privada, nuestros propósitos son los siguietes:
— Reconstruir los márgenes empresariales mediante una cierta moderación en los costes 

financieros y laborales. Los mecanismos para alcanzar este objetivo serán los acuerdos sociales 
entre empresarios y trabajadores, la reducción de cotizaciones empresariales a la Seguridad 
Social, gracias a la implantación del IVA, y la moderación de los tipos de interés.

— La existencia de un nivel de beneficios adecuados en las empresas es una condición 
necesaria para el crecimiento de la inversión privada. Pero ésta no es la única condiófón, ya que 
los beneficios no garantizan la inversión; es preciso que existan también unas expectativas 
empresariales favorables. Para conseguir esta meta es imprescindible delimitar el campo de 
influencia del sector público y la aceptación de los principios de la libre empresa y del libre 
mercado. Para ello UCD propugna un modelo de economía en la cual la intervención directa del 
Estado en el mercado se reduzca al mínimo imprescindible.

Por su parte, el sector público actuará como elemento impulsor de la economía mediante 
crecientes inversiones de la propia Administración Central, como de los organismos autónomos, 
empresas públicas, corporaciones locales y comunidades autónomas.

Esta orientación inversora tendrá una doble programación:
— Sectorial: El sector público deberá atender a cuatro sectores básicos: agricultura, energía, 

vivienda e infraestructura básica y servicios comunitarios.
— Regional: Hay que tener en cuenta la corrección de nuestros desequilibrios regionales y el 

papel económico de las comunidades autónomas.
Por último, nuestro partido propiciará la ayuda, el estímulo y fomento de la inversión mediante 

incentivos fiscales a la inversión y al ahorro, una potenciación continua de la actividad exportado
ra y el establecimiento de unos mecanismos de ayuda al desarrollo tecnológico y a la innovación 
industrial.

En resumen, en el área económica UCD propone una política de libertad de empresa y apoyo 
a la inversión privada como motores esenciales de la recuperación económica y la creación de 
empleo, estableciendo claramente los límites de actuación del sector público en la economía.

En una situación de crisis, el Estado debe asegurar los mecanismos de protección a los 
sectores más desamparados de la sociedad. Ello exige un sistema fiscal que contribuya a una 
redistribución de las rentas, un sistema público de previsión y seguridad social que garantice a 
todos los ciudadanos unas prestaciones suficientes y un mecanismo de ayudas a los sectores 
más marginados de nuestra sociedad.

La protección a los desamparados debe ser de dos tipos: activa y pasiva. La acción pasiva 
consiste en mejorar las ayudas a los parados, especialmente a los trabajadores con cargas 
familiares. Como acción activa, ÚCD ha elaborado un programa basado en el fomento del empleo 
juvenil, el aumento de la escolaridad, el replanteamiento de los fondos de la formación profesio
nal, la flexibilización de las plantillas, el apoyo a los contratos temporales a tiempo parcial y de 
formación en prácticas, la modificación de la ley básica de empleo, el establecimiento de un tipo 
fijo de cotización por desempleo, la continuación de la lucha contra el fraude y la reforma del 
sistema comunitario.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CANDIDATOS 
AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado Montalvo.
Gregorio Peláez Redajo.
Leopoldo Sepúlveda Muñoz.
Lamberto García Pineda.
Angel María Ferero Corral.

CANDIDATOS 
AL SENADO

José Luis García Ferrero. 
Protasio Angulo Toledo. 
María Jesús Torres Fernández.

CALENDARIO DE ACTOS
DIA HORA '___________ PUEBLO_________________________________ LOCAL______________

20 20,00 S. MARTIN MONTALBAN Hogar del Jubilado
20 22,00 CUERVA Bar M.a Angeles
20 17,00 TEMBLEQUE Visita cooperativa
20 Todo el día LA GUARDIA Sede UCD
20 21,30 CEDILLO DEL CONDADO Centro cultural
20 18^00 NUMANCIA DE LA SAGRA . Visita
20 19,00 PANTOJA Pantoja
20 20,00 ALAMEDA DE LA SAGRA , Escuelas
20 21,30 AÑOVER DE TAJO Escuelas -
20 21,00 MIGUEL ESTEBAN Casa cultural
20 17,00 QUINTANAR Visita
20 2Í,00 QUINTANAR Visita
20 20,00 EL ROMERAL (casa guardesa)
20 21,30 LILLO Salón actos
21 20 00 VILLARRUBIA DE SANTIAGO . Salón actos
21 2L30 SANTA CRUZ DE LA ZARZA Junto a biblioteca
21 " 17^00 QUERO Visita
21 19 00 VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS Hogar ancianos
21 20,00 VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS Reunión de profesores
21 20 30 VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS Cine Santa Ana
21 18 00 TORRICO Visita
21 19 00 VALDEVERDEJA Visita
21 18 00 RETAMOSO Visita
2i 18 30 TORRECILLA DE LA JARA Visita
21 19 00 LA FRESNEDA Visita
2i 20 00 ESPINOSO Discoteca
21 21 30 ROBLEDO DEL MAZO Teleclub
21 20 00 TALAVERA Sede electoral (3.a edad)
21 20 30 ALCAUDETE DE LA JARA Escuelas

VOTA UCD. EL CENTRO
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«La libertad 
de enseñanza 
es imprescindible
para mocracia»

«La libertad en la escuela es im
prescindible para que haya y sub
sista un régimen de libertad», ma
nifestó el pasado lunes el director 
provincial de Educación, Bonifacio 
Alcañiz, en el transcurso de un co
loquio que, organizado por Unión 
de Centro Democrático, tuvo lugar 
en la sede electoral de este partido 
en Talavera. El tema central del 
coloquio era la educación, y por 
ello la mayor asistencia entre los 
oyentes fue de profesores de EGB. 
Un fallo en la organización, sin em
bargo, impidió que hubiera una 
mayor asistencia, puesto que no se 
invitó a los profesores de ninguno 
de los dos institutos ni a los del 
Instituto de Formación Profesio
nal.

La parte central de la interven
ción del director provincial de 
Educación giró en torno a la liber
tad de enseñanza, bandera que 
enarbola y defiende el partido cen
trista en su programa y que, según 
explicó Bonifacio Alcañiz, «UCD ' 
trata de potenciar a través del Es
tatuto de Centros Docentes dando 
una mayor participación a la fami
lia en la educación de sus hijos y 
facultando una enseñanza en plena 
libertad». El señor Alcañiz se refi
rió precisamente al Estatuto de 
Centros en el sentido de que «posi
bilita la libertad; la libertad de en
señanza y de elección de centros, 
sin la cual no es posible la demo
cracia auténtica».

Contestando a preguntas de los 
presentes, el señor Alcañiz signifi
có que en su opinión el PSOE no 
responde claramente a cuál es el 
modelo que ellos quieren para los 
españoles en su educación, y se 
mostró temeroso «de la intención 
del Partido Socialista de derogar el 
Estatuto de Centros y lo que esto 
pueda traer consigo con la escasa 
clarificación que los socialistas han 
tenido respecto al modelo educati
vo que desean». ,

la «ejapr.aia •«
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Hgl enciclopedias 
EBJ ILUSTRADAS DK SO

TOMOS

i ¡RECOJA SUS BOLETOS!!

CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO

Por el pleno de esta Corporación de fecha 14-9-82 fue 
aprobado inicialmente el proyecto de remodelación del Plan 
Parcial de Ordenación Urbana de la finca El Potrero. Queda 
expuesto al público en este Excmo. Ayuntamiento (Negocia
do de Urbanismo) durante el plazo de un mes, a partir de 
la publicación, al objeto de que cualquier persona puede 
formular las reclamaciones que procedan, a los efectos 
previstos en el artículo 49 de la Ley del Suelo, en relación 
con el artículo 41 del mismo cuerpo legal.

Talavera de la Reina, 14 de octubre de 1982.— EL 
—ALCALDE.

El pintor Loaisa concluyó el cuadro 
para el templo de los Santos Mártires

El pintor Pedro Loaisa, de cuya 
obra se ocupó ampliamente YA de 
Toledo a principios del verano, ha 
finalizado el cuadro que desde ha
ce unos cinco meses venía elabo
rando para donarlo a la iglesia de 
los Santos Mártires de nuestra ciu
dad. Se trata de un óleo en madera 
de 1,18 por 1,27 que representa, 
con sobriedad, clasicismo y a base 
de colores fríos, el martirio de los 
Santos Vicente, Sabina y Cristeta 
y que será instalado, coincidiendo 
con la celebración el próximo día 
27 de la fiesta de los Santos Márti
res, en el retablo del altar mayor

GRAN 
ENCICLOPEDIA 

ILUSTRADA 

de la hermosa parroquia del barrio 
de La Piedad.

Pedro Loaisa es un fervoroso 
amante de la pintura sacra y para 
la realización de esta obra ha pro-

Una mujer, iuez de paz 
de Cardiel cíe los Montes

María Milagros Martín Pino, veintiocho años, casada, madre de tres 
hijos y de profesión industrial, es la única representante femenina 
entre los jueces de paz de la comarca talaverana. María Milagros 
Martín fue nombrada en su cargo el pasado día 8 ante el juez de 
primera instancia de nuestra ciudad* y el día 14, seis días después, 
tomó posesión ante las autoridades locales y funcionarios del Ayunta
miento de Cardiel de los Montes, en donde ejercerá a partir de ahora 
como juez de paz. Para María Milagros Martín, según manifestó a este 
diario, «el nombramiento de una mujer como juez de paz viene a ser 
un ejemplo de lo que es la democracia y un buen pilar para ir 
acabando con la discriminación de la mujer a la hora de ocupar cargos 
públicos». Desde estas páginas aprovechamos la ocasión para felicitar 
a la nueva juez de paz de Cardiel de los Montes y desearla toda clase 
de venturas en su nuevo cargo.

VENDOPRONTO 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento

Sinagoga, 3 
Tel. 22 33 68. TOLEDO 

EXCELENTISIMO 
AYUNTAMIENTO 

DE TALAVERA 
DE LA REINA

ANUNCIO

cedido a dotarse de una amplia do
cumentación, que ha dado como 
resultado esta bella composición 
que no se aparta un ápice del más 
pufo clasicismo de la pintura reli
giosa española.

FINCA, a 4 kms. de Talavera 
CAZA Y PASTOS 

110 Has., muchísimo conejo, 
perdiz y liebre 

PRECIO: 11.000.000 ptas.
URGE VENDER 

Telf. (925) 80 70 76 
Talavera de la Reina

En un acto organizado por las 
Juventudes Socialistas_______

El PSOE 
presentó 
su programa 
a los jóvenes 
talaveranos

Bajo el lema «Muévete por el 
cambio» se celebró el pasado lunes 
un mitin-fiesta en el salón de actos 
del Instituto Padre Juan de Maria
na, que, organizado por las Juven
tudes Socialistas, contó con la in
tervención de Jesús Fuentes Láza
ro, segundo en la lista por Toledo 
al Congreso; el alcalde ae Talavera 
y dos representantes de las Juven
tudes Socialistas, José María 
Múgica y Felipe Hurtado. El hecho 
festivo corrió a cargo de Pepe Ex
tremadura, grupo folk Manantial y 
Pablo Guerrero.

Las intervenciones y actuacio
nes se alternaron durante las más 
de tres horas que duró el acto, al 
que asistieron unas mil personas, 
jóvenes en gran parte. Pepe Extre
madura, con voz un tanto aflauta
da, abrió con sus canciones el acto, 
interpretando en primer lugar el 
himno de Extremadura. A decir 
verdad, la región limítrofe fue pro
tagonista casi absoluta del acto, ya 
que, a excepción de Fuentes Láza
ro, el resto de los participantes no 
procedían en ningún caso de nues
tra provincia. El cantante señala
do, el grupo folk, Pablo Guerrero, 
Felipe Hurtado y el propio alcalde 
son extremeños en su totalidad.

Tras Pepe Extremadura tomó la 
palabra el alcalde de Talavera, 
quien hizo un repaso del pensa
miento socialista sobre la juven
tud, diciendo, entre otras cosas, 
que son necesarias casas de la ju
ventud. «En Talavera no existe ca
sa de la juventud, pero con la ayu
da del Gobierno socialista muchas 
cosas pueden cambiar en nuestra 
ciudad.» Posteriormente expuso 
una larga lista de realizaciones lle
vadas a cabo por el gobierno muni
cipal socialista y tendentes a satis
facer las expectativas de la juven
tud.

Por su parte, Fuentes Lázaro 
basó su disertación en el epígrafe 
de la lucha contra las desigualda
des, haciendo referencia a la falta 
de puestos de trabajo para los jóve
nes, de centros educativos, al exce
sivo consumo de drogas y al encasi- 
llamiento de los jovenes en una 
música concreta y alienadora. Abo
gó finalmente por que a los jóvenes 
españoles se les permita hacer lo 
que hacen los jóvenes europeos.

Cerró el turno de intervenciones 
Felipe Hurtado, quien insistió en 
repetidos insultos a los líderes de 
la derecha e incluso a los asisten
tes, a los que llamó «imbéciles» por 
no haber votado en las anteriorés 
elecciones al PSOE.

En la Quincena Comercial 

Dos jóvenes, 
agraciadas con 
la elección 
de visitantes 
número 10.000

Pilar y María Teresa Gutiérrez 
González, dos jóvenes hermanas de 
la localidad abulense de Candele
da, fueron ayer agraciadas con el. 
nombramiento de visitantes núme
ro 10.000 en nuestra ciudad, den
tro del programa de la Primera 
Quincena Comercial que se viene 
celebrando desde el pasado día 14. 
Las dos jóvenes estuvieron ayer en 
la emisora de Radio Cadena Espa
ñola en Talavera, donde fueron 
agasajadas por los organizadores 
de la quincena y recibieron los nu
merosos premios que, donados por 
las casas comerciales colaborado
ras en esta campaña, estaban des
tinados a ellas. Las dos jóvenes lle
garon a nuestra ciudaa proceden
tes de Candeleda y vinieron, como 
tantos miles de personas de la 
comarca talaverana, a realizar sus 
compras aquí, encontrándose con 
la agradable sorpresa de su elec
ción y los consiguientes premios. 
Premios que están valorados en 
más de treinta mil pesetas y que 
van desde una plancha a vapor 
hasta una comida en un restauran
te chino, pasando por pantalones,

;pkn¡ríferqF,^®8tido^ 
tera. •
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de interés

años, para cambiar, mejorar o

implantar instalaciones 

y equipos de calefacción 
*

por radiadores

Calefacción para los que 
saben elegir

UN DISTRIBUIDOR ROCA LE INFORMARA DE
COMO ACOGERSE A LOS BENEFICIOS DE ESTE DECRETO

TOLEDO
ANTIGUA CASA JACINTO DIAZ, S.A.
Armas, 6

NICOLAS GARCIA RODRIGUEZ
Pza. Magdalena, 3

ALEJANDRO PEDROCHE GARAY
Virgen de la Bienvenida, 2

QUINTANAR DE LA ORDEN
JOSE COLLADO FERNANDEZ
Carretera Gral. Madrid-Alicante

SANTIAGO SERRANO ADAN
Sixto V, 13

TALAVERA DE LA REINA
SUC. DE TOMAS MUÑOZ, S.L.
Matadero, 24

VILLACAÑAS
UBALDO MOTA MAROTO
Victoriano del Cerro, 15

VILLA DE DON FADRIQUE
J. MANZANERO GARCIA VAQUERO
Zarzas, 12
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Confianza en el futuro
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Villanueva de Alcardete 

Menos cantidad 
y mejor calidad 
en la vendimia
VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

La campaña vinícola de este año 
ha sido una de las más cortas de los 
últimos tiempos. La sequía fue uno 
de los obstáculos para que la cose
cha de la uva no se alargara el 
tiempo que tradicionalmente suele 
durar. Menos cantidad, pero más 
calidad, este era el estribillo que 
muchos agricultores comentaban 
en torno a la campaña vinícola que 
acaba de finalizar.

Tanto en las dos cooperativas 
como en el resto de las bodegas ha 
sobrado embase, hecho que con
trasta con la recolección de hace 
dos años, que se llegó a un auténti
co récord de 42 millones de kilos de 
uva. Ni que decir tiene que este 
año ha sido muy similar al ante
rior, pero destacando que la uva de 
la campaña actual ha sido bastante 
aceptable, ya que el «grado» fue 
muy superior, pues entre los 12 y 
cerca de 15 era la cifra que en la 
mayoría de las respectivas bodegas 
y cooperativs se venía registrando.

En suma, un año flojo en cuanto 
a cantidad, aunque parece ser que 
a los agricultores le interesa más 
los kilos que la calidad, hecho que 
sirve una vez más para definir que 
la planificación agrícola no se en
cuentra en el camino ideal, dado 
que todos los años se producen 
grandes diferencias. En cuanto a 
cantidad y calidad se manifestaron 
un nutrido grupo de agricultores, 
quienes, por otra parte, agregaron, 
«los que han cogido más uva se de
be al regadío de muchas viñas, ya 
que de otra manera sería imposi
ble».

Finalmente, esta campaña no ha 
estado tan frecuentada de «foraste
ros» como las anteriores, quizá sa
biendo que la recogida de este año 
iba a resultar más corta.

Consuegra

La XX Fiesta de 
la Rosa del Azafrán

Ha sido dado a conocer por el Ayuntamiento de Consuegra el 
programa de actos con motivo de la XX Fiesta de la Rosa del 
Azafrán, fiesta que fue declarada en su momento de interés 
turístico.

El programa de actos co
mienza el día 29 con un desfile 
de gigantes y cabezudos a las 
doce de la mañana, con lo cual 
se inicia esta Fiesta de la Rosa 
del Azafrán. Este mismo día, 
por la tarde, en el salón de ac
tos del Ayuntamiento, se pro
clamará la Dulcinea de 1982 y 
sus damas de honor. A conti
nuación se procederá a la inau
guración oficial de la 
XVI Muestra-Exposición de 
Maquinaria y Utillaje Agrope
cuaria y la X Feria de la Pro
moción Comercial e Industrial 
Regional.

El día 30, entre otros actos 
significativos, es necesario ha
cer notar la carrera de galgos 
regional, el campeonato pro
vincial de judo, un concurso de 
habilidad automovilística, el 
octavo concurso comarcal de 
albañilería, así como el concur
so provincial de monda de rosa 
del azafrán. No se puede olvi
dar la XVIII Molienda de la 
Paz en el molino Sancho, en la 
que se fundirán los trigos de los 
lugares citados por Santa Tere
sa en «Las fundaciones», en 
conmemoración del cuarto cen
tenario de su muerte. Habrá 
también juegos y concursos pa
ra todos los niños.

Acto de exaltación manchega

A las diecinueve horas del 
mismo día 30 se producirá el 
traslado en cortejo de la Dulci
nea, corte de damas, pregonero, 

autoridades e invitados al salón 
Principado, donde tendrá lugar 
el acto de exaltación manchega. 
El pregón de la XX Fiesta de la 
Rosa del Azafrán correrá a car
go de Manuel Carrión, subdi
rector general de Bibliotecas, 
con la ofrenda y actuación a 
continuación del ballet clásico 
contemporáneo de Luis Ruffo.

El día 31 tendrá lugar el 
cuarto concurso provincial de 
arada y habilidad con remol- 
3ue. A media mañana se proce- 
erá al concurso nacional de 

monda, con participación de 
las provincias azafraneras. A 
renglón seguido desfilarán los 
grupos de coros y danzas de la 
región, precedidos por la banda 
de música, dando comienzo al 
gran festival-concurso folklóri
co interprovincial de coros y 
danzas manchegos, intervinien
do fuera de concurso el grupo 
local Rosa del Azafrán. Este 
mismo día habrá un festejo 
taurino, así como la final del 
campeonato de tenis.

Las bases que han de regir 
los diversos concursos se hallan 
expuestas en la secretaría, en 
especial para los concursos de 
monda de rosa.

Durante estos días habrá, 
aparte de todo lo indicado, 
atracciones diversas y servicios 
especiales de todo orden para 
hacer grata la estancia de cuan
tos visiten y deseen disfrutar 
de estas fiestas de promoción 
manchega.

—Noticiario toledano---------------------------------------------

Ampliación del alumbrado público 
en Villafranca de los Caballeros

El Ayuntamiento en pleno ha acordado la aprobación del expediente 
de aplicación de contribuciones especiales para las obras de ampliación 
del alumbrado público de esta locálidad, incluida en el Plan Provincial de 
Obras y Servicios de 1982, con los correspondientes patrones, en los que 
constan las relaciones de cuotas individuales asignadas a cada contribu
yente.

El importe inicial de las obras asciende a 4.092.007 pesetas, según el 
proyecto técnico redactado por el ingeniero industrial Paolo Sanz Revilla. 
La aportación de los propietarios de los inmuebles alcanza la cifra de 
1.432.203 pesetas, que equivale al 35 por 100 deHmporte total de la obra. 
El módulo aplicable se refiere a metro lineal de las fachadas de los 
inmuebles.

Tal expediente se encuentra expuesto al público en la secretaría de este 
Ayuntamiento, por espacio de quince días hábiles, a efectos de reclama
ciones.
H Quintanar de la Orden: Subasta de las obras de reforma 
de la Casa Consistorial

La Corporación ha aprobado el pliego de condiciones para la adjudica
ción, mediante subasta, de las obras de reparación y reforma de fa Casa 
Consistorial, que se ha expuesto al público en la secretaría, por plazo de 
ocho días, a efectos de examen y reclamaciones.

El objeto de la subasta, como ya se ha dicho, se ajusta a la contratación 
de las obras de reparación y reforma de la Casa Consistorial, conforme al 
proyecto técnico aprobado. El tipo de licitación alcanza los 17.965.307 
pesetas, a la baja. Él plazo de ejecución será de seis meses desde la firma 
del contrato. La garantía de las obras es de un año desde la recepción 
provisional. La fianza provisional para tomar parte en la subasta es de 
359.306 pesetas, y la definitiva que prestará el adjudicatario será del 4 por 
100 del importe de la adjudicación.

Existe una cláusula adicional por la cual el adjudicatario habrá de dar 
cumplimiento a las disposiciones vigentes en materia de Seguridad Social 
y accidentes de trabajo de todo el personal empleado en las obras, 
adquiriendo la obligación de emplear mano de obra, al menos la no 
cualificada, de este municipio, con preferencia de obreros inscritos en el 
paro, y de éstos, los no subsidiados.

Las proposiciones de los Imitadores se presentarán en la secretaría 
. general debidamente reintegradas y acompañadas de DNI, del documen

to acreditativo de haber prestado la garantía provisional, declaración 
jurada de no hallarse incapacitado y la alta de licencia fiscal del impuesto 
industrial.
■ Aprobadas en Cebolla contribuciones especiales

Las contribuciones especiales con motivo de las obras de pavimenta
ción de las calles El Molino y su prolongación, calle La Fuente, han sido 
aprobadas. Lo que se hace público por plazo de quince días, para que los 
interesados puedan presentar reclamaciones de conformidad con la vigen
te ley.
I Hontanar: El presupuesto ordinario, aceptado

El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el presupuesto ordina
rio para el ejercicio de 1982, el cual queda expuesto al público por plazo 
de quince días, durante el cual pueden presentarse contra el mismo las 
reclamaciones oportunas.

IMS GÍMBÍHOS cm

ENRIQUE PRIETO, MANUEL ROMERO y JAIME SUAREZ AL SENADO

PDP en coalición electoral con PARTIDO OrMOCRATA POPULAR
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Veintiún títulos nobiliarios 
llevan nombres toledanos
Ya se conocen los gentilicios de todos los pueblos de la provincia

Ana María Corcuera ha investigado el origen, la 
fecha de la concesión y otras circunstancias de 
veintiún títulos nobiliarios con el nombre de Tole
do o de los pueblos de la provincia. Son éstos: 
Conde de Armíldez de Toledo, marqués de Arcico- 
llar, conde de Casarrubios del Monte, conde de 
Caudilla, conde de Cedillo, duque de Escalona, 
conde de Fuensalida, marqués de Malpica, duque 
de Maqueda, marqués de Montesclaros, marqués 
de Navamorcuende, conde de Noblejas, conde de 
Orgaz, conde de Oropesa, conde de Puebla de Mon- 
taloán, señor de Sonseca, duquesa de Talavera de 
la Reina, marqués de la Torre de Esteban Ham
brón, marqués de Velada y conde de Villaminaya. 
No todos estos títulos fueron otorgados a persona
jes importantes; el condado de la Puebla de Mon- 
talbán, por ejemplo, fue concedido a Juana de Cár
denas y Figueroa, aya del rey Felipe III.

—¿Qué aspectos más importantes destacaría us
ted de su trabajo?

—He averiguado, por ejemplo, que el título más 
antiguo es el de conde de Fuensalida, concedido en 
1470, y el más moderno, el de duquesa de Talavera 
de la Reina, otorgado en 1914. El marquesado de 
Arcicollar se otorgó a otra mujer, doña Luisa Fer
nández de Córdoba y Santillana.*
Los gentilicios

—Tengo ordenados —sigue explicando Ana Ma
ría Corcuera— todos los gentilicios de Toledo y su 
provincia, aunque los investigados por mí son los 
correspondientes a 93 pueblos. Hay casos realmen
te curiosos. Los nacidos en Toledo, por ejemplo, no 
sólo se llaman toledanos, sino también toletenses y 
carpetanos; los de Aldeancabo de Escalona son 
aldeancabenses o aldeanos; los de Aldeanueva de 
Barbarrroya son jareños; en cambio, los de Aldea- 
nueva de San Bartolomé son aldeanovicenses; los 
de Argés, argareños; los de Buenaventura, bellote
ros; los de Cabañas, cabañiles; los de Cardiel de los 
Montes, cardieleios; los de Carriches, carrichanos o 
carrichejos; los de Consuegra, consuburenses, con- 
sarrubenses o sonsuegreros; los de Domingo Pérez, 
oreganeros o domingoperanos; los de Hinojosa, jor- 
gos; los de Mejorada, mejoramos, mejoreños y zo
rreros; los de Mesegar, cuquillos y mesagareños; los 

de Polán, galán, galano, polaneco y polanés; los de 
San Martín de Montalbán, lugareños; los de Tala- 
vera de la Reina, talaveranos, talabricenses y tala- 
vereños; los de Villamiel, fuenteños, fuentehermo- 
seños y villamieleros, etc. Como se ve, algunos de 
estos gentilicios corresponden a la antigua denomi
nación del pueblo, otros derivan de su historia y 
tradiciones y otros están relacionados con las cuali
dades de sus habitantes.

—¿Cómo realizó su investigación?
—Visité los pueblos, pedí datos a los ayunta

mientos, a los que estoy muy agradecida por las 
facilidades que me otorgaron; en ocasiones tuve 
que obtener los datos de las pocas personas que los 
recordaban.

—¿Qué gentilicios le parecen más curiosos o me
nos conocidos?

Aparte de los citados, yo destacaría el del pueblo 
de Segurilla; parte de sus vecinos, adelantándose a 
la NASA, quisieron subir, por medio de cestos, a la 
Luna, y luego se autocensuraron, creando un nuevo 
gentilicio para perpetuar el intento. En Mejorada, 
otro gentilicio está relacionado con un hecho acae
cido durante una procesión. En otros casos, como 
el de Ciruelos, al cambiar el nombre del pueblo se 
conserva el antiguo gentilicio; sus vecinos se llaman 
cirueleros o villar realeros, porque siglos atrás se 
llamó Villa Real. Hay ocasiones en que se abrevia: 
a los de Valdeverdeia les llaman verdejos; a los de 
San Bartolomé de la Abiertas, bartolos. En otros 
no tiene nada que ver su gentilicio con el nombre 
del pueblo: los de Santa Cruz del Retamar son 
churriegos; los de Villaminaya, pichilines; los de 
Dosbarrios, pajareros; los de Buenaventura, bello
teros; los de Domingo Pérez, oreganéros; los de 
Hinojosa de San Vicente, jorgos. Hay un pueblo, 
Ñuño Gómez, en el que el gentilicio masculino es 
distinto del femenino: los hombres son nuñogome- 
ceros, y las mujeres, nuñogominas.

—¿En qué trabaja usted ahora?
—Estos días estoy ocupada en estudiar otra ra

ma de apellidos toledanos con nombre de varón, 
tales como Jaime, Santiago, Jorge, Bartolomé, 
Isaac, etc., o con nombre de mujer, como Antonia, 
Cristina, Elvira, Julia, Leonor, Raquel...

Luis MORENO NIETO
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Continúan las obras para 
la mejora del pueblo

BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto.

El trabajo es ahora la noticia del pueblo. Hombres y mujeres, 
jóvenes y niños, se emplean en el quehacer diario. En el barbecho y 
la huerta, en el taller y el comercio, en la oficina y la escuela, en la 
obra y en el propio hogar se afanan y ocupan los belviseños, en 
silencio y con monotonía constante. Este trabajo diario es el soporte 
de la vida de estas familias y pueblos. Y es este trabajo diario la 
mejor de las riquezas y la más segura esperanza del mañana. Por 
eso, esta crónica tiene hoy un carácter laboral.

La pavimentación de calles 
se ha tomado un descanso des
pués de un año en el que las 
máquinas, hormigoneras y al
bañiles trajinaron a tope. Se es
pera, sin embargo, que pronto 
se vuelva a la tarea, pues mu
chas calles esperan arreglo y los 
vecinos suspiran por que así 
sea.

Pero esto no quiere decir que 
se haya abandonado la mejora 
urbana del pueblo. Albañiles 
en paro y al servicio del Ayun
tamiento trabajan estos días en 
el muro de contención sobre el 
río Tamujoso, en dirección al 
valle de Santa María. Así se 
continúa la obra que ya comen
zó el año pasado y que es una 
garantía de seguridad para to
dos.

Por otra parte, Obras Públi
cas está llevando a cabo una 
gran actividad en Belvís. De 
momento se han señalizado las 
carreteras, se han marcado va
rios pasos de cebra en distintos 
lugares estratégicos de la po
blación y se han puesto abun
dantes señales de circulación, 
velando por la seguridad de los 
peatones. La verdad es que se 
merece un aplauso entusiasta y 
agradecido de todos, porque los 
coches son un auténtico peligro

cada día, y especialmente los 
fines de semana, los «puentes» y 
en el verano.

Y a esto hay que añadir el 
arreglo y alquitranado que une 
la carretera vieja de Aldeanue
va con el desvío actual, en di
rección al silo del trigo. Máqui
nas y hombres trabajan estos 
días pavimentando una nueva 
carretera y una nueva calle, 
que está revalorizando más las 
casas y granjas que allí existen.

También el paseo de acceso 
al cementerio está siendo alqui
tranado por Obras Públicas, y 
para la tradicional visita deldía 
de los Santos se espera que esté 
acabado, facilitando el acceso y 
evitando el polvo.

Asimismo es un motivo de 
esperanza el ver cómo se está 
haciendo la nueva telefónica, 
que proporcionará el servicio 
automático. Nuestra central ya 
dispone de número automático 
y las conferencias se dan y se 
reciben en breve, pero la nueva 
central facilitará aún más las 
cosas y la comodidad y rapidez 
serán mayores. Por eso se ven 
con agrado las obras que en la 
plaza de Esparraguera se están 
efectuando, con la ilusión de 
ver convertida en realidad la 
hasta ahora esperanza del telé
fono automático.

agaw<la provincial toledana——_

Toledo, hoy
A LAS 19,30:
• Colegio Universitario de Toledo 
(Paraninfo, Cardenal Lorenzana).— 
Conferencia de Jeanne Marie Parly 
sobre «Política monetaria de Esta
dos Unidos y perspectivas de la 
Economía mundial».

EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de Angel González Parra. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición colectiva de óleos: 
Enrique Vera, Guerrero Malagón, 
Rodríguez Andrade. Laborables, de 
10 a 14 y de 16 a 20 horas. Festivos, 
de 12 a 14.
• Cámara de Comercio (plaza San 
Vicente, 1).— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.

__ Toledo, ayer------- i
20 de octubre de 19819: Censo de 

población en la región del 
centro.
Atendiendo a la base de un 

diputado por cada 70.000 habi
tantes, corresponde a cada pro
vincia el siguiente número de 
diputados a Cortes para las 
elecciones de 1820.

Cuenca: 294.224 habitantes, 
cuatro diputados; Guadalajara: 
121.115, dos diputados; La 
Mancha (que comprende Alba
cete y Ciudad Real): 205.548, 
tres diputados, y Toledo: con 
374.867 habitantes, a la que co
rresponden cinco diputados.

Observamos la gran superio
ridad demográfica de la provin
cia de Toledo respecto a las res
tantes, que hoy integran la co
munidad de Castilla-La Man
cha.

En la disposición oficial se 
destaca a Toledo como sede 
primada, que tiene como sufra
gantes a los restantes y con una 
floreciente Universidad litera
ria, ademas de su tradición, 
tanto histórica como a^tí^tica.

Cierñnte PALENCIA

___ Nacimientos, 
y defunciones

Nacimientos: Manuel, hijo de 
Angel Salvador y María Purifi
cación Sánchez; Hermelinda, 
hija de Pablo Pina y Juliana 
Peñalver; Luis-Jesús, hijo de 
Urbano Díaz de Burgos y Espe
ranza Sánchez; Beatriz, hija de 
Dionisio Limón y María del 
Carmen Rodríguez de Segovia; 
Luis Miguel, hijo de Jesús Ro
dríguez y María de los Angeles 
Lescura; Juan, hijo de Juan 
Suardillas y María Alicia de 
Paz; Gregorio, hijo de Gregorio 
Pérez y María del Pilar Izquier
do; Ester, hija de Manuel Suá
rez y Estrella Ramírez; David, 
hijo de Antolino Pajuelo y Te
resa Pozo; Laura María, hija de 
Francisco Guadamillas y María 
del Carmen Gómez; María Isa
bel, hija de Pablo Vale tí n y Ma
ría del Rosario .López.

Defunciones: Juan Ortiz 
Braojos, de 78 años; Guillermo 
Carlos Aparicio García, de 77; 
Domingo Sárichez-Panadéro 
Torres, de 67.

______El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO FACI
LITADOS POR EL OBSERVA

TORIO
Temperaturas: Máxima, 15,2 

grados a las 15 horas; mínima, 
7,2 grados a las 2,30; a las 13 
horas, 11,2 grados. Humedad 
relativa ael aire: 82 por 100. 
Presión atmosférica: 718,7 milí
metros. El día transcurrió con 
cielo cubierto, produciéndose 
algunas precipitaciones inter
mitentes, que llegaron á alcan
zar siete litros por metro cua
drado. Viento moderado de 
componente Norte. •

Datos astronómicos para hoy: 
El Sol sale, a las 7.32 horas; se 
pone a las 18,29. Duración del 
crepúsculo, 27 minutos. La Lu
na sale a las 10,53; se pone a las 
20,47. Fase lunar, entre luna 
nueva y cuarto creciente. ■ - ;

__Teléfonos útiles__
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y " 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al
999 9Q 51
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias; 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88..

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Tari» (PI. del Geaeralísimo): 80 02 69.
Taita (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88. _
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

¡—Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

966

Horarios--------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7, 30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30,' 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

_____ Cartelera---------

One María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 

' A las 6,30 y 9: «Como en los viejos 
tiempos». Mayores 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6, 8,15 
y 10,15: «Chitas con gancho». Mayo
res 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— Descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigo^ 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: 
•Geriarino, hombre objeto femeni
no», de Pasquale Festa Campanille. 
Mayores 18 años.

. Horario . 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Transito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Aicazar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
I Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
ky de 15,30 a 18,30.

--------Farmacias--------
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno. Carde
nal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé. Ave
nida de Barber, 26 (toda la noche). 
TALAVERA

Marcelina Alonso Briz. Plaza del 
Pan, 11.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P). 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A). 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), i 
8;00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).
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Tercera Regional Preferente, grupo XI

El Villanueva empató 
en casa con el Mocejón

Campo: Estadio municipal de Villanueva de Alcardete. Menos público 
de lo habitual. C. F. Villanueva, 1; Mocejón C. F., 1.

C. F. Villanueva: Santos, Serna, Juan Carlos, Sanz, Escribano (Miguel 
Angel), Rey (Chema), Eugenio, Angel, Garrido, Juanjo, Quique.

Mocejón C. F.: Rodríguez, Villar (Carrión), Redondo (Moreno), Vicen
te, Carmelo, Pérez, Garrido, Yepes, Campos, Aranda, Lozano.

Arbitro: Crespo Fernández, Colegio Castellano. Bien. Sin complicacio
nes.

Goles: Minuto 55. Avance por la derecha de Campos, centra y Lozano 
marca fácilmente para el Mocejón. Minutó 87. Falta fuera del área. Angel, 
de un fuerte tiro a la escuadra, marca un gran gol.

Mal partido el disputado por ambos equipos, donde el menos malo, el 
Mocejón, supo llevarse un positivo. Los de casa jugaron desorientados, 
con exceso de hombres en el centro del campo, aspecto que aprovechó el 
conjunto visitante para dominar durante toda la primera parte, aunque 
sin ninguna eficacia. Los locales desaprovecharon claras oportunidades, 
en las que Garrido y Eugenio fallaron incomprensiblemente en la boca del 
gol. En el segundo tiempo la tónica del encuentro fue a la inversa; el 
Villanueva ejerció una presión constante, pero sin orden y con grandes 
lagunas en la colocación de todos sus hombres.

. Santiago CASTILLO

Tercera Regional Preferente. Grupo Vil

El Cadalso perdió su imbatibilidad 
y el liderato

Tercera regional ordinaria. Grupo XII

El inédito Méntrida-Yuncos, 
para los locales
Méntrida. 4; Y uncos, 3

Con tarde desapacible y con po
co público comenzó el encuentro 
entre C. D. Méntrida y C. D. Yun- 
cos. El Yuncos formó como sigue: 
Agustín, Aniceto, Pablo, Pinillo, 
Alberto, Miguelete, Risi, Pirri 
(Chema), Mimi, Miguel (Fernan
do) y Pintado.

Empezó a desarrollarse el parti
do con dominio alterno, donde los 
delanteros pusieron a prueba a los 
porteros. Fruto de estos ataques 
fueron los goles: 1-0. Centro del 
extremo izquierdo al delantero 
centro, que, libre de mareaje, mar
ca a placer. 1-1. Cinco minutos 
después, Risi empata el partido, 
tras una buena reacción del Yun
cos. 1-2. Sigue atacando el Yuncos 
y un fortísimo disparo de Migúele- 
te fue interceptado con la mano 
por un contrario dentro del área. 
El penalty lo lanza Miguelete, que 
marca. Así termina el primer tiem
po. Nada más comenzado el segun
do marcan los locales el empate, a 
dos y poco después se adelantan en 
el marcador: 3-2. Con este resulta
do, el C. D. Yuncos adelantó líneas, 

buscando el empate, y en un con
tragolpe el Méntrida marca el 4-2. 
Cerca del final Risi vuelve a mar
car el definitivo 4-3.

J. AGUADO

Cobeja, 2; At. Escalona, 1

Un encuentro que no pasará a la 
historia por su juego, pero que es
tuvo muy embarullado. El colegia
do no supo enderezarlo, teniendo 
que expulsar a Plaza, del Escalona, 
por insultos hacia su persona. Esta 
expulsión sí fue merecida, aunque 
debió mostrar más tarjetas. Su ac
tuación fue muy mala.

El primer tiempo fue de domi
nio alterno, aunque el At. Escalona 
gozó de numerosas ocasiones de gol 
que no supo aprovechar. Si al fina
lizar el encuentro en su primera 
mitad el resultado hubiese sido de 
1-4, nadie se hubiera sorprendido, 
pero el equipo visitante estuvo fal
to de puntería.

El segundo tiempo fue para los 
locales, que en un córner inexisten
te y en previa falta al portero mar
caron el 2-1 final.

I. RODRIGUEZ MAQUEDA

Resultados de la quinta jornad|
Calera, 1; Mejorada, 1.
Bargas, 0; Paz Santa Cruz, 1.
Alberche, 0; Quismondo, 1.
Santa María, 4; Santa Olalla, 3.
Aldea del Fresno, 1; Velada, 0.
Portillo, 4; Almorox, 0.
Novés, 1; Cadalso, 0.
Descansaron: Chapinería y Val- 

mojado.

CLASIFICACION
i n i? n i? P d

Santa María ....
Quismondo ....... 
Cadalso ...........
Valmojado ......
Portillo ...........
Santa Olalla ....
Bargas ............
Alberche .........
Novés .............
Almorox ..........
Galera ..... .......
Aldea Fresno ... 
Paz Santa Cruz. 
Chapinería......
Mejorada ........
Velada............

4 3 1 0 10 7 7
5 3 1 1 8 6 7
4 3 0 1 8 1 6
4 3 0 1 15 7 6
4 2 2 0 13 7 6
5 3 0 2 17 12 6
4 2 1 1 12 8 5
5 2 1 2 6 7 5
4 2 0 2 4 5 4
4 2 0 2 5 7 4
4 1 1 2 11 12 3
4 1 1 2 3 8 3
5 1 1 3 6 12 3
4 1 0 3 7 13 2
5 0 2 3 7 14 2
5 0 1 4 4 10 1

Esta clasificación no es oficial ni 
definitiva.

Comentario de la jornada
Jornada ésta, la quinta, con bas

tantes sorpresas y tal vez la más 
baja cifra goleadora de cuantas se 
llevan celebradas,. 17 en total, y 
donde cinco equipos no mojaron.

UD Santa María, 4;
Santa Olalla, 3

Campo: Municipal de Santa Ma
ría; terreno en óptimas condicio
nes, y floja entrada, con 9.600 pe
setas en taquilla. Los jugadores vi
sitantes portaban brazaletes ne
gros y se guardó un minuto de 
silencio por la muerte del abuelo 
de tres de sus jugadores, los her
manos Blanco.

Santa María: Paco, Chulé, Euge
nio, Pablo, Morante, Reyes, Luis 
(Emiliano), Abraham (Valls), Fer
nando, Santi y Arrigote.

Santa Olalla: Reyes, Raúl, Ro
zas, Ventura, Carmelo, Emilio (Za- 

morano), Juanjo, Rodríguez, Ro
mán, Alfonso y Cris.

Arbitro: Señor Olmo Asensio. 
Perfecto hasta el minuto 55. A par
tir de aquí, tal vez algo nervioso, 
no estuvo acertado. Enseñó tarje
tas a los locales Arrigote, Valls y 
Emiliano, y a los visitantes, Cris y 
Román, a éste por dos veces.

Goles: 0-1. Tan sólo dos minutos 
y la pared de Román y Emilio per
mite a este último cruzar fuera del 
alcance de Paco. 1-1. Un minuto 
después, Fernando, en semifallo, 
consigue la igualada. 2-1. Minuto 
30, Arrigote, a la salida de un cór
ner y de cabeza. 3-1. Fernando ga
na por piernas a Rozas y bate a 
Reyes. Minuto 40. 3-2. Falta que 
saca Carmelo y tras pegar en Pablo 
descoloca a Paco cuando corría el 
minuto 50. 3-3. Despeje de la de
fensa visitante, el balón le bota a 
Paco, y tras pegar en el larguero y 
botar fuera el señor Olmo Asensio, 
colocado en medio campo, señala 
el centro del campo. Minuto 55. 
4-3. Minuto 60. Balón largo sobre 
Valls, qué bate a Reyes.

C. D. Calera, 1;
U. D. Mejorada, 1

Campo de deportes de Calera, 
tarde fresca, terreno de juego en 
buenas condiciones para la prácti
ca del fútbol.

C. D. Calera: José, Bienve (Ale
jandro), Reyes, Goro, Carlos, Goyo,. 
Torralbo, Pepe, Gorito, Lázaro, 
Angel (Félix).

Ü. D. Mejorada: Pedro, Pelines, 
Harry, Quevedo, Yarte, Luis, Jara 
(Susi), Mariano, Javi, Marciano, 
José Luis.

Goles: El guarismo de este parti
do quedó así, trascurría el minuto 
25 de partido, Jara se aprovecha de 
un despiste defensivo, se escora 
hacia la derecha, centra muy cerra
do y Javi, oportuno, adelanta a los 
visitantes con el 0-1. Minuto 44, 
1-1. Melé en la portería visitante y 
Lázaro, de un flojísimo disparo, 
lleva el balón hasta el fondo de la 
red.

Arbitro: Calero Baquero, del co
legio castellano, su labor es regular 
en líneas generales. Muy protesta
do por el público, lo mismo local 
que visitante. .

Comentario: Partido sin pena ni 

gloria el disputado en la tarde do
minical en Calera, justo reparto de 
puntos, los visitantes hicieron su 
partido. Con ganas, con fuerza y 
preparación física se puede arran
car un punto de un campo como el 
de Calera, difícil para cualquier vi
sitante. A los locales les falta pre
paración física, están muy merma
dos en sus líneas: a los quince mi
nutos Bienve tuvo que abandonar 
el campo con un golpe en el tobillo 
y la defensa lo notó como es lógico. 
Acusó también la falta de Yusta en 
el centro del campo. Quisiera hacer 
un llamamiento a todo el público 
de Calera, porque es ahora cuando 
el equipo necesita apoyo. En los 
momentos flojos es realmente 
cuando se echa más de menos.

Antonio FERNANDEZ 
ALCAIDE

Portillo, 4; Almorox, O
CD Portillo: Javi, Alfonso, Jua- 

nín, Vicente, Marugán, Angel, Ga
rrido, Juan Carlos, César, Ramón y 
Miguel. Cordero y Luis reemplaza
ron a Garrido y Angel.

CD Almorox: Silvan, Martín, Pe
ñas, Muñoz, Benítez, Mejorada, 
Gómez, Cortés, Recio, Romo y 
Juan Pablo. Escudero entró por 
Cortés.

Arbitro: Martín Angel, buena 
actuación.

Goles: En los minutos 15, 32, 57 
y 83, el delantero César se anotó 
los cuatro tantos. .

Partido de dominio total del 
Portillo; sus jugadores, con más 
ambición, hubieran alcanzado una 
goleada de escándalo, pero en los 
últimos 30 minutos se dedicaron a 
sestear. Por lo presenciado el cua
dro que entrena Tomás Fernández, 
tiene varios jugadores para militar 
en categorías superiores, técnica y 
físicamente el Portillo fue superior 
al Almorox, que apenas impacientó 
el marco de Javi. Hay que mencio
nar que el goleador César ya cuen
ta en su haber nueve dianas, en 
cuatro partidos jugados. De seguir 
en esta línea, el Portillo puede dar 
mucha guerra en su primera tem
porada en la Tercera Regional Pre
ferente.

J. R. C.

Tercera Regional Ordinaria. Grupo XI

El positivo para el líder en Castillo, 
demasiado costoso

Tercera regional ordinaria. Grupo X

Derrota del Nambroca 
ante el San Blas (1-2)

Resultados de la quinta jornada
Celebrado el día 12:
Oropesa, 3; Cebolla, 0.
Gamonal-Cebolla (incompare

cencia del árbitro).
San Esteban, 0; La Mata, 3.
Cuevas, 3; Lanzahíta, 2.
Oropesa, 1; Alcaudete, 2.
Carpió At., 4; Villarejo, 3.
Castillo, 2; Navalcán, 2.
Bernuy, 1; Arenal, 0.
Descansó: Zona.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. P.

Navalcán ........ 4 3 1 0 10 5 7
Castillo ..:........ 5 2 2 1 11 6 6
Carpió At. ...... 4 3 0 1 15 6 6
Gamonal ......... 3 2 1 0 9 3 5
La Mata ......... 4 2 1 1 8 3 5
Oropesa........... 5 2 1 2 13 8 5
Cuevas del Valle 5 2 1 2 9 12 5
Villarejo.......... 4 2 0 2 1810 4
Zona ............... 3 2 0 1 7 5 4
Alcaudete ....... 4 1 1 21013 3
Cebolla............. 4 1 1 2 411 3
Bernuy............ 4 1 1 2 817 3
Arenal ............ 3 1 0 2 6 8 2
Lanzahíta ....... 4 1 0 3 3 12 2
San Esteban .... 4 0 0 4 2 9 0

Esta clasificación no es oficial ni 
definitiva.

Comentario de la jornada
• En el encuentro Gamonal-Cebo
lla, el señor de negro designado pa
ra el mismo no hizo acto de presen
cia, por lo que los jugadores de am
bos equipos, que estaban vestidos 
con sus uniformes respectivos, y 
tras esperar los treinta minutos re
glamentados, sé debiéron confor

mar con tan sólo el peloteo de ca
lentamiento.
• Lo decíamos en el comentario de 
la prejornada el mismísimo domin
go: el Rufino Pozo siempre se le dio 
bien a los de Alcaudete, y para no 
dejarnos feos en el pronóstico se 
llevaron los dos positivos en juego. 
• La otra victoria forastera, y tam
bién lo preveíamos, correspondió a 
La Mata, que se trajo de San Este
ban del Valle los dos puntos en 
juego, con un expeditivo y conclu
yente 0-3.
• El Carpió consiguió en su propio 
terreno una nueva victoria, aunque 
en esta ocasión le costara más tra
bajo que en las anteriores jornadas; 
y también lo dijimos: los de Villa- 
rejo son, sin duda, el equipo más 
fuerte del grupo abulense.
• Y para finalizar, una reconsidera
ción al delegado provincial de árbi
tros, señor Javier Martín Delgado: 
uno de sus afiliados no hizo acto de 
presencia en uno de los encuentros 
programados, y como usted mismo 
me lo advirtió en cierta ocasión, 
mano dura con ellos, porque el per
juicio que se hace a estos clubs mo
destos es enorme.

C. D. Castillo, 2;
C. D. Navalcán, 2

Campo: Navahonda, en muy re
gulares condiciones y bastantes es
pectadores, con nutrida represen
tación visitante, que animó lo suyo.

Castillo: Higinio, Aleja, Andrés, 
Edu, Angel, Costas, Lope, Mayoral 
(Josemari), Bravo, Javi y Pulido 
(Esteban). . • ■

Navalcán: Jesús, Andrés, Chu
chi, Sobrino, Sebas (Pedro), Ca
rrasco, Antonio, Toñi (Tomillo), 
Carlos, Peña y Cesítar. '

Arbitro: señor Olmo Asensio. 
Realizó un buen arbitraje en líneas 
generales. Mostró tarjetas justas, 
gor protestar, a los locales Lope y 

ravo y al visitante Carlos.
Goles: 0-1. 27 minutos de juego, 

Chuchi arranca desde medio cam
po, dribla a cuantos contrarios le 
salen al paso y bate a Higinio en su 
salida. 0-2. Minuto 40. Penalti cla
ro sobre un delantero visitante que 
transforma Sobrino. 1-2. Minuto 
65. Lope se anticipa a Sobrino y 
Jesús, que había salido mal. 2-2. 
Minuto 80. Tremendo error de Je
sús, que cede con la mano a Este
ban, que a puerta vacía marca.

Incidentes: En el minuto 83, Se
bas y Lope se disputan un balón de 
cabeza, el jugador visitante supera 
al local en el salto, y al caer al suelo 
lo hace en mala posición, lastimán
dose el brazo izquierdo con diver-1 
sas fracturas. El joven muchacho 
quedó ingresado en la Residencia 
Sanitaria a expensas de una posi
ble operación para reducir las rotu
ras.

El encuentro entre dos de los 
más cualificados aspiran-es al as
censo finalizó en tablas, tras los 
disputadísimos 90 minutos regla
mentarios. Sólo Tarra se salva de 
un bloque local bastante flojo. Se
bas, Chuchi y Andrés, los mejores 
visitantes. Todo transcurrió nor
malmente, salvo el fortuito percan
ce de Sebas y la actitud del delega
do local, que en su momento co
mentaremos.

Orsay

C. D. Nambroca: Jesús, Alberto, 
Teodoro, Luis, Chivi, Miranda, 
Roncero, Nico, Salamanca (Mi
guel), Angel y Alonso (Manzano). 

■ San Blas C. D.: Matacan, Conejo, 
Gamero, Santanas (Menor), Luis 
(Paco), Antonio, Gamero II, Elias, 
Zocato, Santana II, Perrero.

El juego del Nambroca, cortan
do la línea que le venía caracteri
zando, fue lento y pegajoso, sin 
apenas conjunción y con un evi
dente alarde de decaimiento físico 
en sus jugadores. Desde los prime
ros momentos de partido los cen- 
trocampistas fallaron, no llegando 
a conjuntarse nunca el sistema y 
aprovechar las pocas fuerzas de los 
jugadores con contragolpes certe
ros y bien definidos. Si poca era la 
confianza que tenía el equipo local 
de producir un juego batallador y 
reactivo, la decepción llegó al má
ximo cuando el balón vino a colar
se en la red, a los doce minutos del 
primer tiempo, obra de Zocato. Gol 
que, según fundamentan los aficio
nados, vino precedido de una mano 
voluntaria de su autor. El segundo 
tanto fue obra de Antonio, con una ’ 
aleccionadora jugada desde el cen
tro del campo a la que se unió el 
consiguiente fallo defensivo del 
Nambroca. *

En el segundo tiempo hubo muy 
buenas jugadas del Nambroca, sus 
alineados tenían los ánimos ya le
vantados y ganas de luchar. Sin 
embargo, los nervios les jugaron 
una mala pasada. Tuvieron mucha 
prisa en adentrarse en campo con
trario, sin mirar la conjunción y las 
posibilidades. En fin, eran hom- 
ores sueltos que querían reivindi
carse ante su afición. Cosa ilógica 
en un momento tán apurado,* yá 

que si hubiesen conservado la cal
ma, hubiesen seguido más atentos 
las órdenes de su preparador, las 
jugadas que se sucedieron debieran 
haber fructificado en goles. Al fi
nal, en el minuto 90, sólo se consi
guió el tanto del honor, marcado 
por Luis.

Argés, O; Pulgar, O

Ante un buen número de espec
tadores se celebró el Argés-Pulgar, 
que terminó en empate, justo, por 
la apatía de los jugadores locales, a 
pesar de que el rival jugaba desde 
el minuto 37 con un jugador me
nos, al ser expulsado Rogelio. La 

{’uventud, la preparación física y la 
mena colocación dél Pulgar po

nían en evidencia a Fernando, que 
fue el héroe de su equipo.

Argés: Fernando, Daniel, Kaito 
(J. María), Pepe, Miguel, Amador, 
Jesús (Moya), José, Moneda, He
rrero y Andrés.

Pulgar: Amadeo, Andrés Pedro, 
José, Enrique, Paco, Rogelio, Ris- 
tina, Carlos, Luis y Pedro.

Arbitro: Domínguez Escudero, 
bien. _

La buena labor del central Enri
que, que neutralizaba todas las ac
ciones ofensivas del Argés, respal
dado por el meta Amadeo, aborta
ron todos los intentos de gol por 
parte del Argés.

Mientras que en el centro del 
campo se hacía dueño y señor el 
centrocampista Paco, la defensa 
local hacía aguas por todas partes 
y gracias a Tas intervenciones de 
Fernando no vio el Argés perforada 
su portería.

A. NAVARRO
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A. Alcázar logró un meritorio triunfo en Linares

C. Ahorros de Toledo superó al Merkal (32-27)
Caja de Ahorros, 32; BM. Merkal, 27 (16-13). -------- -■------------— ................ ,..................X ..Z
Cancha: Pista del Pabellón Denortivn Cnhíar+r. ..i L_ ~ _ -Cancha: Pista del Pabellón Deportivo Cubierto. Asistieron al 

encuentro unas 500 personas, que dieron gran animación al 
encuentro.

' Caja de Ahorros: Puma y Paco; Mimi (2), Pepe, Quique (3), 
Cabanas (4), Chulé (3), Mingo (3), Antolí (7), Ricardo (1) v 
Triviño (2). J

BM. Merkal: Leandro y Fajardo; Javier (4), Manjavacas. 
Sevilla, Estrada (4), Giraldo (3), Catalán (—), Emilio (1) 
Martínez (11), Roldan (3) y Eduardo. ’

Arbitros: Discretos los señores Paredes y Garrido. Fueron 
bastante meticulosos cuando el partido" se estaba desarrollando 
con deportividad, lo que ocasiona que los jugadores pierdan los 
nervios. Dos decisiones cortando la jugada al Merkal ocasionaron 
la salida de tono del delegado del equipo albaceteño, don José 
Luis Villalba, y su inmediata y justa exclusión.

Incidencias: Cuando se excluyó al delegado albaceteño por los 
gestos realizados se generó la animadversión del público. Mimi, 
faltando siete minutos para concluir, tuvo que ser sacado del 
campo por sufrir una fuerte caída a entrada de Giraldo. Se lesionó 
el tobillo izquierdo, pero sin saberse el alcance de la lesión.

Interesante encuen-ro el dis
putado por el Caja de Ahorros y 
el BM. Merkal, que si al princi
pio parecía que podría ser más 
disputado, al final resultó ser una 
victoria cómoda para los toleda
nos.

De principio, el Caja de Aho
rros no lograba despegarse, dado 
que, si bien en ataque se mostra
ba acertado, en defensa, el lataral 
Martínez, aunque se le aplicaba 
un 5-1 con Chele vigilándole, 
creaba muchas dificultades; difi
cultades que aumentaron cuando 
fue Maxi el que se encargó de su 
mareaje. Con ese sistema no sólo 
no se controló a Martínez, sino 
que se crearon enorme huecos en 
la defensa toledana, perfecta
mente aprovechados por los alba- 
ceteños, jugando muy bien con 
los líneas. Con este planteamien
to, a los dieciséis minutos el Mer
kal se ponía delante de 8-6. Pero 
a partir de ahí cambió totalmente

Mientras su colega catalán 
decía haber perdido un punto

Carlos Martínez se 
lamenta: «No nos 
salió nada»

Al finalizar los encuentros de 
fútbol, una vez sí y otra también, 
los periodistas nos solemos encon
trar con diversas sorpresas y mani
festaciones dispares, según nos en
caminamos a una u otra caseta de 
los equipos contendientes. Esto fue 
lo que ocurrió el pasado domingo 
en el municipal de El Prado trasel 
encuentro que habían disputado 
Talavera y Hospitalet.

Para el entrenador blanquiazul, 
Carlos Martínez, el colegiado había 
estado rematadamente mal y había 
influido en el resultado; para el 
preparador catalán se trataba de 
un arbitraje modélico, que, aunque 
con algunos pequeños errores en 
faltas sin importancia, le había pa
recido excelente.

En cuanto al rival, Carlos Martí
nez señaló que el Hospitalet había 
sido un buen equipo, que había es
tado estupendamente en defensa y- 
que había contraatacado con peli
gro. Por todo ello, la clave del em
pate la cifraba, concretamente, en 
el buen juego del Hospitalet y en 
que al Talavera «no le ha salido un 
buen partido». De cualquier forma, 
Carlos Martínez estaba tranquilo: 

_«No pasa nada, ahora tenemos tres 
negativos y lo único que hay que 
tratar es de dejarlos cuanto antes.»
Puerto: «Hemos perdido un 
punto»

Por su parte, el entrenador del 
Hospitalet, Roberto Puerto, tras 
manifestar su opinión sobre el ar
bitraje, señaló que lo que no se 
explicaba era por qué le había sido 
anulado a su equipo el tanto conse
guido por Morillas, porque fuera 
de juego no había de ninguna ma
nera, en su opinión. Como clafb de 
este resultado, Puerto señaló que 
«hemos sabido sujetar al Talayera 
bien en todo el campo sin dejarle 
jugar. Además, el Talavera de esta 
tarde me ha parecido un equipo 
falto de ideas», añadió el «míster» 
catalán. Para finalizar se lamentó 
de la «infantil»-jugada de su defen
sa García Escribano en el penalty 
que hizo a Juan, un penalty que su 
entrenador calificaba «infantil e in
necesario». «Si no es por esa juga
da, seguro que hubiéramos podido 
vencer.»

Pedro A. ROSADO 

la decoración, y volviendo Chele 
sobre , la pesadilla albaceteña 
(Martínez), éste ya no dio ningu
na sensación de peligro, si bien 
nos manifestaba el entrenador de 
los forasteros se trata de un juga
dor inconstante y que tiene mu
cho respeto, quizá demasiado, a 
las defensas rivales. Sea como 
fuere, el Caja de Ahorros se ajus
ta en defensa y jugando como en 
él es habitual, con rapidez y ági
les movimientos de balón; se 
marcha delante en el tanteador, 
cuando solamente habían trans
currido cinco minutos (12-10), y 
que aumentó a tres tantos (1-13) 
cuando termina la primera fase, 
basándose en la efectividad de 
Antolí, pese a tener un hombre 
exclusivamente sobre él, y ayuda
dos por la poca efectividad del 
portero albaceteño, particular
mente por las alas. El comienzo 
de la segunda fase fue demoledor 
por parte del Caja de Ahorros, ya

0-2 para el Alcázar

El Torrijos no dio su talla
CD Torrijos: Paco, Ramiro, Higueras, Arsenio, Luis- 

mi, Emilio, Palmero, Gorka, Luisito, Pereira y Guille.
Gimnástico Alcázar: Ubeda, Maroto, Zapata, Baos, 

Javi, Santi, Humberto, Castillo, Nito, Fulgencio y As- 
terio. •

Sustituciones: León y Luis entran por Palmero y 
Emilio en las filas del Torrijos. Romero suple a Hum
berto en el Alcázar.

Arbitraje: Corrió a cargo del castellano Lobera Mer
cado, ayudado en las banndas por Gascón y Manzano. 
Buena actuación. Mostró tarjetas amarillas a Luisito, 
Luis y León, de los locales, y a Humberto y Romero, 
de los visitantes.

Goles: 0-1. Minuto 7. Falta contra el marco de Paco 
en las inmediaciones del área, el meta torrijano recha
za en corto y Nito manda a la red. 0-2. Minuto 13. Se 
produce una melé, Humberto es zancadilleado y Ful
gencio transforma el penalty. 1-2. Minuto 86. Luismi, 
de un tiro esquinado, logra reducir distancia.

No hay que poner peros a la victoria conseguida por 
el Gimnástico de Alcázar en el San Francisco, que 
registró una buena entrada, aunque la afición no llenó 
el cemento.

Los de Ciudad Real, ya lo preconizábamos en la 
reseña del domingo, tienen un conjunto muy homogé
neo, con capacidad resolutiva para conseguir puntos

Tres disparos locales fueron a los postes

El Villacañas venció 
por la mínima 
al Pedro Muñoz

Fenomenal partido el que se disputó en Villacañas 
entre el equipo local y el Pedro Muñoz. El resultado, 
1-0, hay que calificarlo de corto, pues el Villacañas 
tuvo ocasiones muy claras de marcar: entre ellas, tres 
tiros a la madera.

El Pedro Muñoz planteó un sistema defensivo y los 
locales se vieron obligados a atacar, haciéndolo duran
te todo el encuentro. El gol lo consiguió Kubala en el 
minuto 24 y su factura fue preciosa. Su disparo se coló 
por la escuadra. Si no subieron más tantos al marca
dor, hay que apuntar que la culpa la tuvo el guarda
meta del Pedro Muñoz, que se lució en varias inter
venciones.

Por el Villacañas destacaremos a García, el portero, 
y a toda la defensa. En el centro del campo, Pablo fue 
el cerebro del conjunto.
El segundo portero, al Atlético de Madrid

Por lo menos, ayer, el club rojiblanco hizo una 
prueba a Angel García, segundo portero del Villaca- 
ñas, de dieciséis años. Si el resultado de la prueba fue 
positivo, el Villacañas tendrá que agenciarse otro 
guardameta, aunque no es difícil hallarlo entre el 
equipo filial de este club.

• TMTK .
sen' * i w

que en cinco minutos logró cinco 
tantos por ninguno el contrario, 
lo que decidió el rumbo del parti
do definitivamente. Pese a que 
Antolí se mostraba muy estático, 
el Caja de Ahorros mantuvo el 
resultado por los aciertos de Ma
xi, más entonado en el tiro, y el 
progresivo acoplamiento de Ca
banas, mientras que los del Mer
kal sólo contestaban con buen 
juego en la línea de seis metros, 
provocando penalties que tras
formaban Martínez o Javier. So
lamente al final del partido, 
cuando se produjo la lesión de 
Mimi, se descentró el equipo to
ledano y de un 31-21 pasó al defi
nitivo 32-27.
Don Bosco, 19; A. Alcázar- 
Iberoamericana, 21 (6-10).

A. Alcázar-Iberoamericana: 
Juanito y Vicente, Lancha (6), 
Fito (3), Puebla (6), Gelo (0), Ja
vier (0), Félix (0), Julián (0), Ca
puchino (4), Sastre (1) y Fernan
do (1).

Don Bosco: Nula y José, Jimé
nez (6), Chinchilla (0), Lupia (0), 
Gabriel (3), Caro (3), Juárez (1), 
Haro (2), Peralvo (4), García y 
Villar (1).

Arbitros: Señores Estepa y 
Baena. Colegio jiennense. Case
ros, particularícente en los mo
mentos decisivos del segundo 
tiempo.

Buen comienzo del encuentro 
por parte del Angel del Alcázar, 
con defensa fuerte y homogénea, 
que le permitió marcharse de un 
8-2 a los diez minutos del co
mienzo del partido. Al final de 
este período, sin embargo, los to
ledanos se confían, acercándose 
los de Linares en un 10-6, con el 
que termina el primer tiempo.

La segunda fase fue distinta. 
Don Bosco, ayudado por los árbi
tros, logra acercarse hasta empa
tar el partido a cinco minutos del 
final, pero una reacción del Angel 
del Alcázar le permitió llegar a la 
conclusión con un 21-19.

en una tarde aciaga
fuera de su feudo; los alcanzados en Torrijos tienen 
todo merecimiento.

El C. D. Torrijos necesita tiempo para despertar; ya 
en San Cristóbal, los pupilos de Manuel Moya no 
encontraron campo en los primeros 45 minutos. Hoy, 
cuando el crono señalaba los primeros trece, el marca
dor arrojaba un 0-2. El nerviosismo, la imprecisión, el 
querer y no poder fue la tónica durante los noventa 
minutos.

Después de la pausa, Manuel Moya intenta con los 
cambios de Luis Cascote y de León dar otro impulso 
en la zona ancha, donde una vez más la medular no 
funcionó. Quizás en el centro del campo estuvo la 
clave de la derrota rojiblanca. Sus hombres no logra
ban dominar esta parcela vital y por ello la parte de 
detrás se resentía y la delantera fue roma en una tarde 
aciaga de la mayor parte de los jugadores torriieños.

Después del pitido final no se podía hablar ae de
cepción. Tal vez esta derrota del C. D. Torrijos sea la 
determinante para hacer una realidad de la potencia 
futbolística del club representativo de nuestra villa. 
La tradición no se ha roto, y los de La Mancha, con 
toda justicia, sin hacer un fútbol vistoso, pero inteli
gente y efectivo, han conseguido los puntos en litigio.

J. R. C.

Socuéllamos y Sonseca 
se repartieron 
los puntos

Partido muy igualado el que disputaron Socué
llamos y Sonseca en el terreno del primer equipo. El 
juego se desarrolló con deportividad y el colegiado, 
que mostró una tarjeta por juego peligroso a un 
jugador local, no tuvo mayores complicaciones.

El primer tiempo del Sonseca fue fatal, dejándo
se a merced del Socuéllamos, que aprovecho una de 
sus oportunidades, con cabezazo del interior iz
quierda, tras una bonita jugada por los dos extre
mos. Antes, Martín, debutante portero sonsecano, 
dio muestras de su clase y se convirtió en una 
figura. Durante el período que nos ocupa el Sonseca 
falló muchísimo y lo perdió el nerviosismo: las im
precisiones fueron la nota dominante de su queha
cer el primer tiempo.

En el segundo cambió la decoración, y con gran 
empuje el Sonseca puso en apuros la meta del So
cuéllamos. Pablo tuvo una oportunidad fenomenal 
y luego daría a su compañero Teófilo, que cabeceó 
muy cien el centro, el gol del empate, que fue el 
resultado final.

Según nos contaba el entrenador sonsecano, Car
los Barroso, el resultado se corresponde con el juego 
realizado por ambos conjuntos: un tiempo para ca
da equipo, un gol por bando.
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Ninguno de 
los equipos 
toledanos logró 
la victoria
El único que demostró 
progresión fue el Pit- 

man-Polígono
Seguros Velázquez, 51; EISA, 71 
(27-32)

SEGUROS VELAZQUEZ: Pas- 
trana (4), Ruano (10), Carrero (4), 
Viñuales (2), Escalona (21), Iz
quierdo, Barroso (3), Escalona II 
(4), Espada (3) y Ballesteros (0).

EISA (Madrid): Bárcenas (21), 
' Pérez (17), Coronado (—), García 

(2), Casas, Suárez (18), Laría (7), 
Laría II (4), Rodríguez (5) y Villa- 
nueva.

Arbitros: Señores Gómez-Calce- 
rrada y Alvarez. Dejaron jugar, 
aunque los equipos, en muchas 
ocasiones, se emplearon bastante 
duramente.

Mal encuentro el realizado por 
el Seguros Velázquez, en la presen
tación de este año ante su público, 
frente a un EISA madrileño que no 
demostró unas cualidades técnicas 
muy destacadas, pero que contaba 
con dos hombres altos (Bárcenas y 
Suárez) y un base muy habilidoso 
y efectivo ante el tablero (Pérez).

La técnica individual de los tole
danos era superior a la de los ma
drileños, pero no recogían un rebo
te ni rompían la zona 2-3 de los 
madrileños, que, por contra, ha
cían jugar a los toledanos donde 
ellos querían, desde fuera, siendo 
resaltable los aciertos de Escalona 
cara al aro rival, pese a que se mos
tró menos brillante que en otras 
ocasiones, como el resto, de sus 
compañeros.

Los madrileños, jugando para 
sus dos torres, pusieron el marca
dor en franquicia (a los catorce mi
nutos ya disponían de jun claro 
26-17), pero no demostraban, al 
igual que los toledanos, un alto 
porcentaje cara al aro contrario, de 
ahí la cortedad del tanteo. Hasta el 
final, los madrileños se limitaron a 
mantener las diferencias, cosa que 
lograron sin muchas dificultades 
(27-32).

La segunda fase fue aún peor 
para los toledanos, ya que los ma
drileños mejoraron sus porcentajes 
de tiro, haciendo subir rápidamen
te las diferencias (43-35 a jos cinco 
minutos del segundo período), al 
seguir los toledanos completamen
te nulos y sin cambiar su sistema 
de juego, cosa que hubiera sido ne
cesario dado el cariz que tomaba el 
encuentro. Ante la inútil lucha, los 
toledanos, en los que se notó mu
chísimo la baja de Laguna, en el 
servicio militar, que podría haber 
sido el hombre alto que necesita
ban, adoptaron una actitud confor
mista, y limitándose a que los con
trarios no les sacaran una diferen
cia excesiva. De esta manera se lle
gó al final del encuentro con un 
claro tanteador de 71-51 favorable 
a los madrileños del EISA.

Bastante tendrá que mejorar el 
Seguros Velázquez si quiere reali
zar un papel decoroso en esta com
petición de Primera Preferente, a 
la que se hizo merecedor con' su 
título de campeón provincial el pa
sado año.
Amigos AGRER, 75; Gin Pitman- 
Polígono, 59

GIN PITMAN-POLIGONO: 
Serenas, Rabadán, Villoría. Pradi- 

• lio, Sánchez Mariscal, Serrano, 
Suárez, Javier, Cornejo y Valero.

De nuevo ha vuelto a perder su 
partido el Pitman-Polígono, pero 
en esta ocasión ha realizado un me
jor encuentro. No hay duda de que 
1os jugadores del Polígono van co
giendo el ritmo a la competición y 
estuvieron por delante en el mar
cador durante varias fases del en
cuentro, poniéndoselo bastante di
fícil a los de Guadalajara. Pero aún 
acusan la inexperiencia lógica, 
dado que cuando mediada la se
gunda fase excluyeron a Serrano 
por cinco faltas personales, que era 
el jugador más importante y expe
rimentado de los toledanos, éstos 
se vinieron abajo, no pudiendo im
pedir que los afcarreños se hicieran 
con el partido.

Si siguen en su camino ascen
dente, pronto podrán ofrecer un 
triunfo a la afición para la que ellos 
trabajan, y el próximo domingo, 
ante el Occidental, puede ser la 
ocasión en que ¡o hagan.
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Toledo
En la entrevista
mantenida ayer en Madrid

Payo llamó 
la atención 
a Calvo-Sotelo

Según informó ayer el Gobierno Civil

756 personas detenidas, y 2.141 delitos, 
balance de los nueve primeros meses

sobre el olvido 
de Castilla- 
La Mancha
Un posible resultado 
del encuentro: Consti
tución de Sodicaman a 
mediados del próximo 

mes

El presidente del gobierno de 
la región expuso ayer por la ma
ñana al presidente del Gobier
no de la nación sus quejas por 
el olvido en que se tiene sumida 
a Castilla-La Mancha en varios 
temas presentados por el ente 
autonómico como de urgente 
realización, si bien el señor Pa
yo manifestó a YA de Toledo 
que la entrevista transcurrió en 
un clima de cordialidad.

Según expresó) a nuestro dia
rio Gonzalo Payo, solicitó a 
Leopoldo Calvo-Sotelo la ur
gente publicación del decreto 
de creación de gran área de íx- 
pansión industrial para Casti
lla-La Mancha en el «Boletín 
Oficial del Estado». Conjo se re
cordará, este asunto fue apro
bado en un anterior consejo de 
ministros, pero hasta que no 
aparezca recogido en el «BOE» 
no se podrán obtener los bene
ficios propios de esta declara
ción. Otro tema muy importan
te tratado por Gonzalo Payo en 
su entrevista de más de media 
hora con el presidente del Eje
cutivo nacional, celebrada en el 
palacio de la Moncloa, fue la 
Sociedad para el Desarrollo In
dustrial de Castilla-La Mancha 
(Sodicaman). Al parecer, Cal
vo-Sotelo tomó nota de esta pe
tición, al igual que de las res
tantes, comprometiéndose a 
que se agilizará al máximo. «En 
mi opinión creo que Sodicaman 
puede quedar constituida a me
diados del mes que viene. Los 
trámites previos que quedan 
pasan por la designación del 
Consejo de Administración y 
del presidente, que será nom
brado a propuesta del INI al ser 
este órgano el máximo accionis
ta con un 51 por 100 del capi
tal», nos decía Gonzalo Payo. 
«Nosotros estamos completa
mente en contra de que se reba
je la aportación inicial del INI, 
como se ha dicho que podría 
pasar.» El capital de Sodicaman 
oscilará, según las impresiones 
de Gonzalo Payo, entre 800 y 
1.000 millones.

En el encuentro entre presi
dentes se habló de los 2.000 mi
llones que pidiera la Junta en 
su día —«al no estar recogidos 
en el presupuesto de este año 
habrá qua esperar al del 83»—; 
de la visita del Papa, destacan^ 
do el hecho de que Toledo será 
la única provincia castellano- 
manchega que contará con la 
presencia de Juan Pablo II. So
bre este asunto nos dijo: «Aun
que el protocolo lo lleva direc
tamente el gabinete del Vatica
no, la autoridad que recibirá a 
Su Santidad a su llegada a To
ledo en helicóptero seré yo, co
mo primera autoridad civil.»

Según nuestras informacio
nes, los señores Payo y Calvo- 
Sotelo cambiaron impresiones 
sobre el tratamiento discrimi
natorio que viene sufriendo la 
región en Televisión Española y 
de temas de política nacional y 
regional. «Calvo-Sotelo me ha 
manifestado que se encuentra 
más optimista que hace unas 
semanas respecto a los resulta
dos del 28 de octubre, al igual 
que nos pasa a todos. Se está 
notando una mejora de la situa
ción y la figura de Landelino 
está teniendo mucho que ver», 
añadió Gonzalo Payo.

En una rueda informativa, y con la presencia 
de diversos directores provinciales, el nuevo go
bernador civil de Toledo, Castro González Pára
mo, hizo un balance de lo que han sido los 
primeros nueve meses del año 1982 en lo que se 
refiere a administración y orden público dentro 
del Gobierno Civil.

La reunión comenzó con una lectura de cifras 
que afectan a los diversos sectores del Gobierno 
Civil y que corrió a cargo del secretario general, 
Demetrio de Ramón Hernández. En lo que se 
refiere a documentos, el Gobierno Civil ha reci
bido 15.667, 1.740 mensuales, y ha dado salida 
a 17.745, es decir, 2.193 al mes.

En cuanto a reclamaciones, se han recibido 
52, de las cuales 12 se refieren a ruidos y moles
tias al vecindario. Igualmente, se han impuesto 
un total de 1.179 multas, siendo las infracciones 
más corrientes las referidas al reglamento de 
armas, los espectáculos y el juego.

Otro apartado interesante es el de los delitos, 
cuya cifra ha sido de 2.141 en estos nueve me
ses, de los cuales 1.815 fueron dirigidos contra 
la propiedad. Durante el mismo período fueron 
detenidas 756 personas, 314 de ellas con una 
edad no superior a los veinte años. •

En lo que se refiere a asociaciones, durante

este tiempo se crearon 77, siendo las que afec
tan a aspectos recreativos y culturales las que se 
llevan la palma en cuanto a porcentajes, mien
tras que las de tipo familiar han sido las que 
menos han proliferado. El número de reuniones 
en locales cerrados ascendió a 74, mientras que 
en la vía pública sólo alcanzaron la cifra de 23, 
dos de las cuales fueron suspendidas y otras dos 
desconvocadas.

Desde el 1 de enero al 30 de septiembre de 
este año se abrieron 222 locales, de los que 21 se 
dedicaron a discoteca y el resto se distribuyó 
entre «pubs», cafeterías y mesones. En el apar
tado de viviendas, un total de 26 localidades 
recibieron ayudas. Estas medidas alcanzaron a 
118 beneficiarios y únicamente 22 vieron dene
gadas sus peticiones.

Para el campo, y con el fin de beneficiar a los 
perjudicados por la sequía, se subvencionaron 
obras por valor de 8.305.000 pesetas. También 
se habló) en la reunión del tema de los incendios 
forestales. Al respecto, Demetrio de Ramón dijo 
que se habían declarado en nuestra provincia 
un total de 18, que habían afectado a 29,41 
hectáreas con arboleda, y a 73, 31 de terreno sin 
árboles. Del total de incendios, ocho fueron in
tencionados, nueve por causas desconocidas y

En el último pleno de la Corporación municipal

Aprobadas las nuevas tarifas 
de agua para 1983

La reorganización administrativa y clasificación de puestos de tra
bajo en el Apuntamiento fue uno de los puntos más polémicos del orden 
del día del ultimo pleno, celebrado anteayer, por la Corporación muni
cipal. Así, el salón de plenos se encontraba inusitadamente abarrotado 
de público, en su inmensa mayoría funcionarios de la propia entidad 
interesados en el tema y que al finalizar el debate de dicho punto 
abandonaron la sala. Por otro lado, quedaron aprobadas las nuevas 
tarifas de agua que se implantarán el próximo año.

En primer lugar, y tras la lectura 
y aprobación del borrador del acta 
de la sesión anterior, quedó defini
tivamente ratificada la adjudica
ción del concurso convocado para 
la explotación de líneas del servicio 
de microbuses urbanos a la empre
sa que actualmente tiene la conce
sión. Como recordarán, días atrás 
publicábamos en nuestro ^diario 
que la Asociación Provincial de 
Transportistas de Viajeros había 
denunciado la existencia de pre
suntas irregularidades en el pliego 
de condiciones elaborado por el 
Ayuntamiento para el concurso de 
explotación de dichas líneas, seña
lando que el mencionado pliego se 
había elaborado a la medida de la 
actual empresa concesionaria y pa
ra que ella no tuviera ningón opo
sitor.

Ya en el punto tres del orden del 
día'se aprobó la solicitud de una 
subvención para el equipamiento 
del consultorio de Santa Bárbara, 
que había sido analizada en la últi
ma permanente, pasándose a con
tinuación a debatir las nuevas tari
fas de agua que se implantarán el 
próximo año. En este sentido que
daron aprobadas las siguientes: 
-Hasta un consumo de seis metros 
cúbicos se cobrará a 10 pesetas el 
metro; para los que consuman en
tre seis y doce serán 17 pesetas, y 
de doce metros cúbicos en adelan
te, 25 pesetas. Claro está que la 
determinación de estas tarifas para 
el próximo año trajo consigo un 
amplio debate, iniciado por el con
cejal delegado de Parques y Jardi
nes, Angel Rosa, quien propuso 
que las tarifas de enganche se co
bren repartidas en dos años. El co
munista Béjar, por su parte, apun
tó que a la hora de establecer los 
nuevos precios se deberían tener 
en cuenta dos premisas: el nivel 
económico familiar y el control del

consumo. Tras defender su pro
puesta, señaló que a juicio de su 
grupo el precio del tercer bloque 
que tendría que determinarse des
de los 12 hasta los 25 metros cúbi
cos se debería poner en 30 pesetas, 
instituyéndose un bloque especial 
a partir de esos metros cúbicos pa
ra personas que, infringiendo la 
ley, utilizan el agua para uso in
dustrial, con e.l consiguiente des
pilfarro, y que pagarían a 100 pese
tas el metro cúbico. La propuesta 
fue desestimada.

En el punto Quinto, sobre la 
reorganización administrativa y 
clasifición de puestos de trabajo, la 
polémica también tuvo un lugar 
destacado, quedando al final apro
bado por 17 votos a favor y cinco 
abstenciones. Curiosamente, en es
te aspecto no hubo acuerdo entre 
los propios miembros.de cada par
tido, ya que el comunista Adolfo 
Redondo votó a favor, mientras su 
grupo se abstuvo, y el socialista 
Díaz Pierna optó por la abstención, 
mientras su grupo votaba a favor 
de la propuesta. Entre las múlti
ples intervenciones que suscitó el 
tema señalaremos la de Martín 
Molina, quien apuntó la necesidad 
de modificar dentro de la reorgani
zación el apartado que se refiere a 
urbanismo, señalando que el jefe 
de sección asuma también la de 
planeamiento.

Por otro lado, el punto sexto, 
que se refería a la modificación de 
plantilla de funcionarios, fue apro
bado sin ningún tipo de debate, y 
el séptimo, una impugnación del 
grupo comunista sobre el acuerdo 
aprobatorio del proyecto de deli
mitación de suelo urbano de los 
bloques Santa Teresa, fue denega
do por 15 votos en contra, cinco a 
favor y una abstención.

Hoy, lista

222 opositores a la Administración Civil
La lista de admitidos a Jas oposiciones a auxiliares de la Administra

ción civil del Estado quedarán expuestas en el Gobierno Civil a partir de 
hoy jueves. El número total de opositores admitidos ha sido de 222 
personas. La convocatoria de los exámenes de la oposición aún no se ha 
determinado con exactitud, pero se espera que se realice en el mes de 
noviembre.

uno se produjo de un modo accidental. Acciden
tes de tráfico se registraron 539 en estos nueve 
meses, a consecuencia de los cuales murieron 86 
personas y resultaron heridas 969. Se hizo ba
lance también de los servicios públicos y como 
saldo se anunció la construcción de siete cines y 
56 piscinas, incluyendo en este punto el dato 
curioso de que en lo que va de año se han 
expedido un total de 117 carnets de bingo y un 
apunte no menos anecdótico de que Toledo 
cuenta ya con 18 salas de juegos recreativos más 
que en 1981.

En lo que hace referencia a multas de tráfico 
exclusivaQiente, fueron impuestas en nuestra 
provincia un número de 47.889, se concedieron 
4.514 permisos de conducir y se retiró el carnet 
a 114 personas.

Se trató también el tema más candente del 
momento, las elecciones, y Demetrio de Ramón 
informó de que se habían impreso 17 millones 
de papeletas con las candidaturas al Congreso y 
1.350.000 para el Senado.

Por último, el secretario general del Gobierno 
Civil dijo que, a pesar de que plantilla de este 
órgano en Toledo era proporcionalmente infe
rior a las que poseen otras provincias, su esfuer
zo de cara a las elecciones había sido enorme.

Constitución del Archivo 
Histórico de la Iglesia de Toledo

Ayer fue firmado un convenio entre el Ministerio de Cultura y el 
arzobispo de Toledo para la constitución del Archivo Histórico de la 
Iglesia de Toledo. Asistieron a la firma la ministra de Cultura, Soledad 
Becerril; el cardenal Marcelo González Martín, arzobispo de Toledo y 
primado de España, y el gobernador civil de Toledo.

El convenio establece ef compromiso por parte del Arzobispado de 
construir el Archivo Histórico de la Iglesia de Toledo, en el que se 
integrarán los archivos diocesanos y capitular, este último con todas 
las series que hoy constituyen el archivo general, el de obra y fábrica, 
el de mayordomía y los fondos de apuntación. . .

El archivo del Arzobispado de Toledo es el más importante de 
España en su aspecto religioso. Se pretende lograr una mayor protec
ción y facilitar la investigación en el archivo. Su instalación definitiva 
se efectuará en el remodelado palacio de las Infantas, cuyas obras de 
restauración han supuesto por parte del Ministerio unos noventa 
millones de pesetas y tres años de trabajo.

El convenio tiene una duración de cincuenta años y sustituye al 
firmado en 1975 con el Ministerio de Educación y Ciencia.

Múltiple accidente al perder 
la transmisión un vehículo pesado

Un múltiple accidente en el que 
no hay que lamentar desgracias 
personales es el suceso más reseña- 
ole acaecido en las carreteras tole
danas en el transcurso de las últi
mas horas.

El accidente en cuestión se pro
dujo a las 21,15 horas de anteayer 
en el kilómetro 84 de la carretera 
N-400, dentro del término de San

ta Cruz de la Zarza, cuando el ca
mión marca Pegaso, con matrícula 
TO-6866-G, perdió la transmisión 
en la calzada, chocando contra la 
misma un Seat 131, con matrícula 
TO-6636-F; un Seat 127, con ma
trícula V-5166-AN, y un Seat Rit
mo, con matrícula CU-5659-C. En 
el siniestro sólo se registraron da
ños materiales.

ASISTENCIA SANITARIA
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CUADRO MEDICO Y SU 
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TODA ESPAÑA
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«Café de redacción», con el PSOE

Francisco Ramos: «Tenemos miedo 
a lo que vamos a encontrarnos dentro»

F
RANCISCO Rumos Fernúndi': Torrecilla e> el candidato 
número uno del PS( lEpiura el Congroo p^r la provincia de 
Toledo. Ministradle-, según se ha publicado en varios 
diarios de Madrid c.s (¡ue a reces los periodistas , si ais mu! 
informados —, ha pasado por el ('a/e de redacción de } .1 de 

Toledo dejando una aureola de cautela y moderación. Sobre lodo el 
señor Ramos se mostró pn cánido y puntuali . ador a la llora de 
contestar las preguntas del equipo de redacción de mo siro diario id 
tocar asuntos como el aborto y la ens'cñanam pin ada. Tanto es asi 
que pura el primero, pese a contestarnos muy detenidamente, nos 
llamo mas tarde, leyéndonos lo que, punto por coma; dice ti 
programa electoral socialista al respecto, Francisco Ramos esta 
convencido de que sacaran tres diputados y otros laníos senadon s 
en la provincia de 'Toledo, considerando el ■ciiriiupi a batir el dó- 
(.) a l'Cl) y AP, que, en su opinión, son dos fuvr:as pollin as muy 
equilibradas actualmente en la provincia. Al /mal, con su astuta 
sonrisa y sin que ese mechón que luce su ancha /rente se moi icra 
dil sitio, como por arte de mágico equilibrio, reconoció que la 
dispersión de voto existente a la derecha del l’S<>F. les iba a 
favorecer grandemente. -Ollonl -nos dijo no perdona.-

YA. —En muchos ambientes de 
la sociedad española se considera el ' 
programa del Partido Socialista co
mo excesivamente moderado. Es . 
más, hay quien se pregunta que a 
qué cambio se refieren en su eslo- 
gan si no van a establecer grandes 
variaciones en la sociedad españo
la.

PSOE.—En primer lugar' diría 
que nuestra campaña, más que 
moderada, es enormemente realis
ta. Nuestro programa di1 gobierno 
ha sido realizado por un equipo de 
técnicos de acuerdo con la sociedad 
española de hoy. Muchas de las pe
ticiones que en él se recogen han 
sido expuestas en la anterior legis
latura. No hay nada nuevo. El pro
grama, por otro lado, ha sido apro
bado por el comité federal del par
tido, que es el órgano máximo en
tre congresos, quien después de un 
largo debate lo sancionó. En 
segundo lugar quiero puntualizar 
que nuestra pretensión es que pue
dan cambiar las cosas en España, 
pero de una manera seria y sin 
grandes traumas. La moderación, 
repite, está condicionada a la si
tuación del país. Inevitablemente 
sale el tema de las n'acityializacio- 
nes. Los socialistas nos hemos ca
racterizado porque cada uno. ep su 

■ «¿Para qué vamos a nacionalizar otras 
empresas? ¿Para que se conviertan en 
empresas con pérdidas?» -
H «Estamos dispuestos a despenalizar el 
aborto, pero con condiciones»
H «Suprimiendo el billón de pesetas del 
fraude fiscal conseguiremos las mejoras 
sociales que nos proponemos»

país correspondiente, aplica la po
lítica más conveniente. Aquí, en 
España, hay hoy en día un sector 
público importante. Nuestro obje
tivo es conseguir en los próximos 
cuatro años que funcione, y esto es 
una tarea ingente. Para qué vamos 
a nacionalizar otras empresas, sal
vo la red eléctrica de alta tensión, 
¿para que se conviertan en empre
sas con pérdidas? Si conseguimos 
que el sector público español sea 
rentable, pasaremos a la historia.

YA.—De acuerdo. Pero ustedes

¡¡¡OPORTUNIDAD!!!
Empresa en ampliación necesita per
sonal mayores de veintidós años.
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Ganancias: 80.000-120.000 pesetas, 

según dedicación
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(91) 247 30 73 y (91) 248 80 08

PRONTO- 
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El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
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hablan insistentemente de «por el 
cambio». ¿A qué cambio se refie
ren?

PSOE. Este país no está mo
dernizado. La derecha, durante sus 
muchos años de gobierno hizo una 
política miope, torpe. Tampoco 
UCD ha conseguido modernizar el 
país. Esto es lo que nosotros nos 
proponemos hacer. También hay 
que cambiar los modos de gobier
no. Indudablemente se notará un 
cambio cuando creemos 800.000 
puestos de trabajo; cuando la Se
guridad Social, de una vez, comien
ce a funcionar; cuando la masto- 
dóntica Administración Pública se 
mueva correctamente; en definiti
va, cuando se note una mejora en 
la calidad'de vida de todos los es
pañoles.

YA.—Continuando con la imagen 
que da el programa electoral de us
tedes, algunos partidos hablan de 
que han tenido que subvertirles los 
principios aprobados en el último 
congreso del partido para evitar 
una línea excesivamente progresi
va.

PSOE.- F'.so es- completamente 
falso. ¿En qué temas no se adapta 
nuestro programa a los acuerdos 
del congreso? En el tema de las 
nacionalizaciones fuimos muy cau

tos, igual que lo somos ahora. Va
mos, eso que dicen es un invento 
interesado.

YA.—A veces da la impresión de 
que ustedes evaden ciertos temas 
conflictivos en sus mítines. Un 
ejemplo: el aborto. En su programa 
creemos que hablan de despenaliza- 
ción, pero no se puede decir que lo 
van pregonando por ahí?

PSOE.—Me gustaría que en esto 
reflejarais lo qüe dice nuestro pro
grama. Desgraciadamente no me lo 
he traído, pero luego os llamaré

PIENSOS 
DEL TAJO, 
Sociedad Anónima

Pone a disposición del 
ganadero pienso fibro
so, en colaboración con 
el SENPA, al precio de 
16,50 pesetas más ITE. 
GRANEL FABRICA en 
lllescas.

Francisco Ramos, candidato número uno al Cbngreso por el PSOE 
de Toledo

desde el partido. Se da la de situa
ción de despenalización. efectiva
mente, pero sujeto a los siguientes 
principios: respeto absoluto, en 
primer lugar, a la conciencia indi
vidual de las personas. Está claro 
que no se obligará a los médicos, 
como ocurre en otros países, a que 
realicen la práctica abortiva. Y 
tampoco, léxicamente, a ninguna 
madre a que aborte. Y será despe
nalizado en casos como violación, 
malformación del teto o daño para 
la madre.

YA.—Los primeros apartados es
tán bastante claros, se coincida o no 
cpn el fondo de la cuestión. Pero 
eso de daño para la madre es bas
tante parco. A qué daño se refiere, 
al físico, al psíquico, al social...

PSOE.—No es que no quiera 
precisar más. Diré lo que dice el 
programa. Está claro que en prin
cipio no se puede determinar cuán
do se puede considerar que una 
madre se siente o no dañada. Fisto 
tendrá (pie apreciarse en cada caso.

Sí al aborto en la Seguridad 
Social

YA.—Suponiendo que ustedes 
despenalicen el aborto, ¿podrá rea
lizarse en los medios hospitalarios 
de la Seguridad Social?

PSOE. —Partiendo de la prime
ra premisa, es decir, que no se po
drá forzar a nadie, considere (pie si 
ese caso en concreto de aborto está 
despenalizado podrá hacerse tanto 
en la residencia sanitaria como en 
el Hospital Provincial o en cual
quier clínica privada.

YA.—Nos imaginamos que uste
des se han planteado diversas posi
bilidades en caso de que no alcan
cen la mayoría absoluta. ¿Puede 
decirnos qué posibles coaliciones se 
producirán tras el 28 de octubre 
para gobernar el país?

PSOE. - Está claro (pie nuestro 
objetivo es conseguir mayoría abso
luta. No puedo contestar explícita
mente a la pregunta. Es el pueblo 
el que con su voto determina la 
forma de gobierno. Insisten en que 
con quién se coaligaría el PSOE. y 
yo, por mi parte, les vuelvo a decir 
que el órgano correspondiente del 
partido no se ha pronunciado, y yo, 
por tanto, no puedo hablar de esto 
porque sería pura especulación. 
Con esto no descarto un Gobierno 
de coalición con nadie; simplemen
te no puedo contestar.

YA.—En cambio, ¿se atrevería 
usted a aventurar una coalición 
UCD-AP si con esto alcanzaran, 
unidos, la mayoría en el Congreso?

PSOE.—Yo no creo que UCD y 
AP, sumando los diputados que al
cancen el 28 de octubre, consigan 
la mayoría absoluta en el Congre
so. No obstante, si tuvieran sufi
ciente número de parlamentarios 
pienso que no dudarían en coali
garse. Pero al tener que utilizar 
otras fuerzas, com'o las nacionalis
tas, no lo veo posible.

En la provincia, tres diputados y 
tres senadores '

YA.—En Toledo, ¿se aventura a 
adelantar posibles resultados?

PSOE. — Está claro que nosotros 
aspiramos a los tres diputados. 
Tampoco creo que sea una cosa del 

i otro mundo. Si en el 79 consegui

mos dos y este año vamos a recibir 
más votos, los podemos alcanzar. 
En el Senado creo (pie tenemos 
bastantes posibilidades en alcanzar 
los tres senadores. En la provincia 
de Toledo pienso (pie el enemigo 
electoral a batir está dividido. Es 
decir, son Alianza Popular y Unión 
de ('entro Democrático, ('reo (pie 
ambas fuerzas se encuentran muy 
equilibradas.

YA.—Una de las cosas que se ta
cha al PSOE es de carecer de sufi
ciente gente preparada para gober
nar el país. No sabemos si a nivel 
nacional tendrían que remover y 
cubrir siete mil puestos, como se ha 
escrito. Pero en la provincia de To
ledo es de suponer que, por ejem
plo,’ de entrada deberían nombrar a 
los directores provinciales.

PSOE.—Lo de los siete mil car
gos e.s completamente erróneo. Pa
ra eso tendríamos que cambiar 
hasta los jefes de servicio de todos 
los ministerios. Hay que nombrar 
52 gobernadores civiles y unos 
ciento cincuenta altos cargos. En 
total no creo que los cambios a in
troducir lleguen a los mil. En lo de 
los directores provinciales llevan 
ustedes razón. Desgraciadamente, 
UCD ha politizado excesivamente 
este cargo, en gran medida buro
crático. El PSOE de Toledo y el 
PSOE nacional cuenta con gente 
bastante. Pero hay muchos profe
sionales. además, que no son del 
PSOE y son personas competentes 
para estos cargos. Nosotros no los 
obligaremos a coger el carné del 
partido.

«Si ganamos se harán públicas 
las tramas civiles golpistas»

YA.—En caso de que ganara el 
PSOE y cogieran las riendas del 
Gobierno, ¿darían a conocer las 
tramas civiles golpistas, como ya 
creemos que han asegurado?

PSOE.—Por supuesto, no vamos 
a tener la más mínima debilidad en 
ocultar la trama golpista. Es más, 
Felipe González ya ha asegurado 
que si el golpista Antonio Tejero 
accede al Congreso se le va a decla
rar indigno. Los reglamentos de las 
Cámaras recogen esta posiblidad; 
nosotros no nos la vamos a inven
tar. Esto quiere decir que puede 
perder su condición de diputado.

YA.—Y con el terrorismo, ¿el 
Partido Socialista va a ser tan con
tundente?

PSOE.—Sí, lo va a ser. Creemos 
que durante el Gobierno de UCD 
ha faltado una mayor decisión y 
c(x>rdinación en la lucha terrorista. 
Además no se ha combatido con 
todos los medios policiales el terro
rismo. ETA realiza un ataque fron
tal al Estado y hay que combatirla 
con todos los medios al alcance.

YA.—Por sus palabras parece 
adivinarse una postura más fuerte, 
intransigente, que la llevada por 
UCD, cuando normalmente se en
tiende que la derecha y el centro 

. son más rígidos en asuntos policio* 
Ies y la izquierda más benevolente, 
más progresista. „

PSOE.—Si por una policía más 
dura se entiende la violación de los 
derechos constitucionales del ciu
dadano, entonces el PSOE no con
sentirá una política policial-más 
dura. Pero si por policía más dura 
se entiende la lucha contra los cri
minales. entonces el PSOE ejerci-

■ «Nuestra cam
paña, más que mo
derada, es enorme
mente realista»

taró esla política. Creemos que va
mos a luchar contra el terrorismo 
con mayor eficacia que la actual.

YA.— Una de las grandes dudas 
de muchos ciudadanos españoles es 
la política que seguirá el PSOE en 
el tema de la enseñanza. Hay quien 
teme que ahora ustedes, para con
seguir más votos, dicen que no cor
tarán las subvenciones a la ense
ñanza privada, pero que luego lo 
harán.

PSOE. Miren ustedes, la terce
ra parte de ’ los niños españoles 
acuden a centros privados. Puedo 
asegurar que gane quien gane las 
elecciones estos colegios continua
rán cobrando las subvenciones es
tablecidas sin exigir requisitos dis
criminatorios. Lo que sí vamos a 
hacer es modificar el Estatuto de 
('entros, para (pie los padres de 
alumnos y profesorado participen 
en la dirección de los centros pri
vados subvencionados, porque pa
ra eso reciben dinero del Estado. 
Lo (pie ocurre es (pie el señor Mar
tínez Fuertes no está planteando la 
batalla de un modo electoral. Esta 
va a ser la única variación que pen
samos establecer. También, lógica
mente. vamos a dedicar una gran 
atención a la enseñanza pública, 
porque lo que no se puede preten
der es orientar la política educati
va del Estado a favorecer única
mente, a la enseñanza privada. Lo 
demás son invenciones. Y repito 
que el PSOE no tiene guardada 
ninguna carta, como por ahí van 
diciendo algunos.

YA.—También existe el temor 
de que si ustedes ganan aumentará 
la inflación, el desempleo; es decir, 
se producirá una situación econó
mica más difícil de la ya existente.

PSOE. Eso son miedos intere
sados. Creemos que nuestro siste
ma económico es, más que modera
do, realista. Nosotros a 1q que te
nemos miedo es a lo que vamos a 
encontrarnos, quizá una situación 
irremediable. Ya habló Felipe 
González en Toledo de una política 
de embalsamiento de la economía, 
para cuando nosotros lleguemos 
disparar aparentemente la infla
ción y otros aspectos económicos 
negativos. En la actualidad se es
tán cometiendo en la Administra
ción verdaderas tropelías que están 
comprometiendo la futura política 
del Gobierno que acceda tras las 
elecciones. Por ejemplo, se han 
nombrado consejeros de Estado, 
nuevos embajadores. ¿Para qué, si 
al actual Gobierno le quedan pocas 
semanas? Luego nosotros tendre
mos que hacer estos cambios y nos 
dirán que estamos dando un vuelco 
a todo. Tampoco tememos un blo
queo de los empresarios. Habrá 
que sentarse a la mesa para nego
ciar. A mí me da la impresión de 
que nos darán un margen de cien 
días. Es realista, como antes decía
mos, la promesa de creación de 
800.000 puestos nuevos de trabajo. 
Lo vamos a hacer. Claro, no pode
mos comprometernos a crear estos 
puestos y, además, terminar con el 
crecimiento del desempleo. Los 
800.000 puestos serán en total.

El empresario cotizará un 20 por 
100 menos a la Seguridad Social z

YA.—Pero hay quien se pregunta 
cómo van a hacer esto reduciendo 
los impuestos, en parte, y mejoran
do las prestaciones sociales.

PSOE.—Hemos declarado y 
mantenemos que rebajaremos la 
cotización de los empresarios en un 
20 por 100. Al trabajador lo que 
podemos prometerle en cuanto a la 
Seguridad Social es que desde el 
punto de vista sanitario funcionará 
más operativamente, sin colas, de 
un modo integrado. Es decir, se 
mejorará la primera asistencia, la 
asistencia médica, y cuando sea ne
cesario se llegará hasta la hospita
laria. En el sistema de pensiones, 
de invalidez o viudedad será mu
cho más uniforme. Evitaremos que( 
unos cobren, por ejemplo, hasta las. 
pagas extraordinarias y otros no. 
Procuraremos que no pase tanto 
tiempo en recibir la asistencia mo
netaria, etc. En cuanto a las pen
siones, nuestra intención es que se 
equilibren con el salario mínimo 
interprofesional. Y todo esto lo 
conseguiremos corrigiendo ese bi
llón de fraude fiscal que actual
mente existe.
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TOBOS GANñHEMOS CON FfíñGfí

Hoy, día 21, de 20 a 22 horas, 

ARTURO GARCIA TIZON ■ • • * . ■ . ■ . ■ . - - 
candidato n.° 1 al Congreso por AP, 

participará en la tertulia electoral 
de la emisora Antena-3
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Un alto cargo de Hidroeléctrica en Toledo 
visitó Montesclaros y prometió soluciones

La información que hace 
unos días hacía YA de Toledo 
en estas mismas páginas sobre 
las condiciones en que se en
contraba el tendido eléctrico 
en Montesclaros, ya ha tenido 
respuesta. Y esta respuesta ha 
sido la visita que el señor Cas
tro Figuereido, responsable de 
la empresa Hidroeléctrica Es
pañola, ha efectuado a esta lo
calidad el pasado martes para 
entablar personalmente una 
conversación con los vecinos 
del pueblo, con el fin de encon
trar una solución al terrible 
problema con que se encuen
tran.

El señor Figuereido expuso a 
los habitantes de Montesclaros 

En la primera conferencia de la Quincena Comercial

Cepas Paloma habló de los organismos 
de defensa del consumidor en España

Con la intervención el pasado martes en la Casa de 
la Cultura de Rafael Cepas Paloma, jefe del departa
mento de relaciones internacionales del Instituto Na
cional del Consumo, se abrió el capítulo de conferen
cias del programa de la I Quincena Comercial, que en 
esta ocasión contó con un número escasísimo de asis
tentes.

La confereftcia, que se presentaba bajo el epígrafe 
de «La potenciación del consumidor en España», giró 
en realidad en torno a las funciones y composición del 
Instituto Nacional del Consumo, del que el conferen
ciante dio una detallada semblanza en base, probable
mente, al estatuto del organismo. Comenzó el confe
renciante refiriéndose al tipo de organismo de que los 
españoles se han dotado en defensa del consumidor. 
Frente al tipo escandinavo, en el que tales organismos 
son privados en su totalidad, o al italiano, en el que 
estas funciones están en manos de los sindicatos, Es
paña —dijo Cepas Paloma— ha optado por el tipo 
intermedio occidental, en el que la defensa del consu
midor corre a cargo tanto de organismos privados 
como de organismos públicos.

En cuanto a la defensa del consumidor por los 
organismos oficiales, se refirió en exclusiva al Instituto 
Nacional del Consumo, del que explicó los preceden
tes y la composición actual. Dijo en este aspecto que 
lo más importante es que, aun dependiendo del Minis
terio de Sanidad y Consumo, cuenta con un estatuto 
de organismo autónomo que le confiere «maniobrabili- 
dad y eficacia». De todas, formas, reconoció que el 
papel del Instituto es sobre todo la mediación entre 
las empresas y el consumidor, o entre éste y los orga
nismos oficiales competentes. Sus decisiones no son 
vinculantes.

Terminó la conferencia refiriéndose a la coopera
ción internacional que se está desarrollando en mate
ria de consumo. En este sentido se refirió a que el 
Instituto Nacional del Consumo se encuentra en la 
actualidad asociado a organizaciones tales como la 
OCDE, a la Organización Internacional de Organismos 
de Consumidores y a la Oficina Europea de Organiza
ciones de Consumidores, en esta última, como mero 
observador.

que Hidroeléctrica Española está 
dispuesta a reparar una parte de 
la línea —más o menos la mitad 
del recorrido— y esta parte sería 
la distancia que hay desde Mon
tesclaros hasta el río Guayerbas, 
ya que el recorrido restante —se
gún opinión del señor Figuerei
do— deberían repararlo por me
dio de unos planes de la Diputa
ción y por medio del Gobierno 
Civil.

El señor Castro Figuereido 
prometió, además, a los vecinos 
de Montesclaros que trataría de 
agilizar lo más rápidamente posi
ble los trámites necesarios para 
que comiencen las obras en la 
parte que a Hidroeléctrica co
rresponde, comprometiéndose 
además a tener una reunión en el 

día de hoy con los altos dirigen
tes de la empresa en ki capital de 
España.
«Nos fiamos
de su palabra, pero...»

No obstante, el alcalde de 
Montesclaros, José Luis Gómez, 
manifestaba a este diario que 
«para nosotros no ha cambiado 
nada la situación. De momento 
nos vamos a fiar de la palabra del 
señor Castro Figuereido, pero 
hasta que no veamos comenzar 
las obras no volveremos a pagar 
los recibos que ya debemos, más 
los que se nos agregan, porque 
nosotros continuaremos en nues
tra actitud, que-ya denunciamos 
en este diario, hasta que el pro
blema se solucione».

Sesión ordinaria de la permanente

Casi tres horas 
se consumieron para tomar 
acuerdos de puro trámite

Las sesiones de la comisión municipal permanente se han con
vertido, desde hace algún tiempo, en una caja de sorpresas de la 
que salen todo tipo de anécdotas y comportamientos curiosos de 
nuestros insignes representantes locales. Lo que más sorprende de 
todo es la variedad de tiempo que los miembros de dicha comisión 
emplean para cada una de las sesiones. Concretamente para la 
última, celebrada el pasado martes con la ausencia de un miem
bro de cada partido con representación municipal, se emplearon 
dos horas y tres cuartos para resolver los 27 puntos de que se 
componía el orden del día. Casi tres horas, frente a los tres 
minutos que necesitaron para tomar acuerdo sobre 32 puntos hace
dos sesiones.

La causa del alargamiento se 
debió principalmente a que el 
concejal del grupo comunista, Ju
lián González Esteban, pidió que 
se leyera el acta de la sesión ante
rior en su totalidad, de la que se 
modificaron ocho puntos una vez 
concluida la lectura. Impugnó las 
actas de Jas sesiones anteriores 
precisamente por haberse proce
dido a su lectura. En declaracio
nes a YA de Toledo, el concejal 
comunista manifestaba que no se 
comprende cómo se aprueban ac
tas sin ser leídas a los miembros 
de la comisión cuando ocurre que 
si son leídas se rectifican siempre 
partes importantes. Por lo pron
to, en la ultima sesión se decidió 
enviar fotocopia del acta a cada 
uno de los componentes de la co
misión antes de las reuniones.

Tras haber consumido una ho
ra entera en la lectura y rectifica
ción del acta, que fue aprobada 
finalmente por unanimidad, el 
concejal del PSOE, Eduardo 
García Gallardo, pidió que se le
yeran todos los informes de las 
comisiones incluidos en los expe
dientes de los temas .a tratar. Ello 
hizo que la sesión se alargase aún 
más.

De entre los puntos aprobados 
merecen ser destacados los refe
ridos a ayudas y subvenciones, 
dentro de los que se aprobó un 
presupuesto de 200.000 pesetas 
para las fiestas de. la barriada de 
los Santos Mártires, 130.000 para 
orquestas, 30.000 para organillos 
y 40.000 para gastos varios.

Se aprobó también la certifica
ción única de 2.233.901 pesetas a 
García Fernández, por pavimen
tación de la calle Barrio Nuevo, y 
otra de 315.980 pesetas a la mis
ma empresa por la reparación de 
la visera de la Casa de Cultura.

Sobre contribuciones especia
les quedaron desestimados los 
cinco recursos presentados y se 
aprobaron, en cambio, dos exac
ciones por impuestos de circula
ción de vehículos. Se trataron 
otros temas relacionados con ur
banismo, recaudación municipal 
y con la oficina de invervención. 
Terminó la sesión con el capítulo 
de asuntos de trámite urgente, 
cuyos temas no merecen ser rese
ñados. La sesión, en fin, fue dila
tada, pero los asuntos que se tra
taron, como ya indicábamos en 
nuestra referencia anterior a la 
reunión, fueron de puro trámite.

............................. ..............v“
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Subvenciones a entidades 
colaboradoras de los libros 
genealógicos

AS entidades colaboradoras de libros genealógicos yaaproba- 
ÁaS‘- C°i?° anQUe Se aPFueben en adelante por el Ministerio 

e gncultura, I esca y Alimentación, se clasificarán, a efectos 
i i., । apllcacion de la subvención prevista en el punto tres del 

Y U>o ” C e as nor.mas .^guiadoras aprobadas por decreto 733/1973, 
de ¿.9 de marzo, en los siguientes grupos:

— Entidades colaboradoras que 
tengan subrogado el servicio de li
bro genealógico de razas de pro
ducción lechera.

— Entidades colaboradoras de 
libro genealógico de las razas por
cinas.

— Entidades colaboradoras de 
libro genealógico de otras razas de 
ganado.

La actualización de las subven
ciones de estas entidades ha sido 
fijada por una orden aparecida en 
el «BOE» del 15 de octubre. A efec
tos de la mencionada orden se con- 

• sideranrán hembras reproductoras 
los ejemplares de dicho sexo inscri
tas en el respectivo libro genealógi
co que tengan una edad igual o 
superior a dos años en el caso de la 
especie bovina, y a un año en el de 
la ovina, caprina y porcina.

Para determinar la subvención a 
otorgar anualmente a las entidades 
colaboradoras, por la prestación 
del servicio del libro genealógico, 
se tendrá en cuenta el número de 
hembras reproductoras inscritas 
en cada uno de los grupos que se 
detallan a continuación, así como 
la cuantía de la subvención anual 
por cabeza que se fija para- los 
ejemplares de cada uno de dichos 
grupos.

— Grupo A: reproductoras ins-

Cuantía de las subvenciones

RAZA

Bovina de producción lechera ... 
Ovina y caprina de producción 
lechera ........................................
Porcinas ......................................
Bovina producción carne ..........
Ovina y caprina de producción 
carne ...........................................

___ Cocina regional

Caldereta de cordero
De antemano habrá que quitar todo el sebo al cordero, troceándolo 

y poniéndolo en una sartén, cubriéndolo con agua y añadiéndole la sal. 
Después de espumarlo muy bien, y aproximadamente a media cocción, 
se le añade el acepte, la cebolla, el ajo, los tomates, el vino y la nuez 
moscada, dejándolo cocer una hora y media, aproximadamente, hasta 
que se quede en el aceite. Se sirve en fuente redonda con cuadros de 
patatas fritas.

Refranero

—La lluvia mejor del año favorece a lo sembrado
—Para bien ser los ganados, por octubre encorralados

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

Provincia
Cebada

2 carreras
Alfalfa

6 carreras
Cordero Oveja

Hasta 15 Kg.
Porcino

Hasta 25 Kg.
Leche oveja

Selecto Normal

Albacete .
Tendencia

16,85 
Estable

16,90 
Baja

— 380 
Baja

335 
Baja

60 
Baja

H9 
Baja

H4 
Baja

73 
Estable

Ciudad Real
Tendencia

18 
Estable

17,50 
Estable

13,50 
Estable

400 
Baja

280 
Baja

60 
Estable — 1— •

10 
Estable

Cuenca
Tendencia

• 17
Estable •

: 17,25 
Estable

12 
Estable

390 
Estable

250.
Estable-

— 119 
Estable

3.500
Estable

9,50 
Estable_____

Guadalajara 
Tendencia

17,50 16,50 12 
Estable

300 
Estable

260 
Estable

70 
Estable

123 
Alza

120 
Alza

72 . 
Sostenido

Toledo
Tendencia

18,30 
Estable

18 
Estable

13 
Estable

390 
Estable

290 
Estable

80 ' 
Sube

124 
Baja

118 75
Alza______

critas en todos los registros del li
bro genealógico al finalizar el pri
mer semestre del año precedente, 
descontando las bajas producidas 
durante el ejercicio vigente.

--- Grupo B: reproductoras que 
se incorporan durante el ejercicio 

. vigente, por primera vez, a los re
gistros fundacional o auxiliar, así 
como las que alcancen la edad de 
reproductora.

— Grupo C: reproductoras que 
se inscriban en el registro definiti
vo, procedentes del registro de na
cimientos.

El montante global de la sub
vención no podrá exceder del 50 
por 100 del coste de las actividades 
del libro genealógico, a cuyo efecto 
las entidades colaboradoras debe
rán presentar a la Dirección Gene
ral de la Producción Agraria, al so
licitar dicha ayuda anual, el presu
puesto de ingresos y gastos necesa
rios para el funcionamiento del 
libro durante el ejercicio. Asimis
mo, presentarán una certificación 
expedida por el inspector, director 
técnico del libro genealógico, en la 
que consten las incidencias de al
tas y bajas de hembras reproducto
ras habidas durante el año en los 
registros a que se refiere el aparta
do precedente.

Grupo A Grupo B Grupo C

350 

350
350
350 

150

150 500

150 400
150 400
150 350

350350

Normas para plantaciones de viñedo

Las nuevas normas quieren asegurar una mejora en la calidad de los vinos y las plantaciones

N el «Boletín Oficial del 
Estado» del pasado día 15 
de octubre ha aparecido 
publicado el real decreto 

por el que se regula el régimen de
autorizaciones para la plantación 
de viñedo durante la campaña de 
1982-83. Una de las principales 
disposiciones que se establecen es 
que no se autorizarán nuevas plan
taciones de viñedo para vinifica
ción durante la campaña que se 
regula, salvo algunas excepciones, 
que más adelante veremos.

De modo excepcional se podrán 
autorizar nuevas plantaciones, a 
juicio de la Dirección General de la 
Producción Agraria, y en cuantía 
total máxima de siete mil hectá
reas en aquellas zonas amparadas 
por denominación de origen regla
mentadas, que precisen mantener 
una superficie adecuada de viñedo 
para la obtención de sus caracterís
ticas, vinos de calidad. Los conse
jos reguladores de dichas denomi
naciones de origen lo solicitarán a 
la mencionada Dirección General a 
través del Instituto Nacional de 
Denominación de Origen, que in
formará de las mismas.

En cuanto al tema de las replan- 
■ taciones, el real decreto establece 

que, de acuerdo con disposiciones 
anteriores, tienen derecho, durante 
la campaña 1982-83, a 'Feplanta- 
ción de viñedo en la misma parcela 
los viticultores que hayan procedi
do al arranque de la viña a partir 
de octubre de 1975, siempre que la 
viña estuviese legalmente estable- 

. cida.
' Otro de los temas importantes 

que se regulan es el de las sustitu

ciones, oue podrán autorizarse en 
los viñedos que estén constituidos 
por variedades no autorizadas o 
temporalmente autorizadas, siem
pre que se arranque una superficie 
igual o superior a la que se va a 
plantar en la misma campaña en 
que se efectúe la plantación y ésta 
se realice en parcela de la misma 
propiedad, apta para el cultivo de 
la vid y con variedades preferentes. 
La superficie arrancada que se aco
ja a esta cláusula perderá el dere-* 
cho a la replantación. Igualmente 
se autorizará la sutitución de viñe
dos envejecidos, es decir, cuya 
plantación se haya efectuado antes 
de 1935, por otros en tierras aptas 
y con variedades preferentes para 
producir vinos amparados por la 
denominación de origen de que se 
trate, siempre que se realicen en 
parcela de la misma propiedad.

Por lo que se refiere a las reposi
ciones de marras, el régimen de au
torizaciones se ajustará a cuanto 
dispone el artículo 45 del decreto 
835/197.2.

Las solicitudes para proceder a 
cualquiera de las operaciones men
cionadas anteriormente se presen
tarán, con la documentación exigi
da en cada caso, en las direcciones 
provinciales del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación 
o en los órganos provinciales de la 
Junta de Comunidades.

Todas las plantas de vid que se 
utilicen en nuevas plantaciones, re
plantaciones o sustituciones debe
rán proceder de viveros legalmente 
autorizados. La solicitud de autori
zación deberá ir acompañada de la 

factura proforma del vivero, que en 
su caso suministrará las plantas 
controladas y certificadas. Por su 
parte, los viveristas productores, de 
portainjertos o plantas injertadas 
de vid sólo podran efectuar la ven
ta de los mismos a los agricultores 
que acrediten que les ha sido con
cedida la oportuna autorización de 
plantación, replantación o sustitu
ción, debiendo anotar todas y cada 
una de las ventas en el libro de • 
registro..

Todas las autorizaciones que se 
concedan para cualquiera ae los 
apartados aquí mencionados ten
drán validez únicamente para la 
campaña 82-83, y si no lo hiciesen 
en el período de la misma deberán 
solicitar nueva autorización.

-Agronoticlas

Constitución 
de varios cotos 
de caza

E1 Consejo Provincial de Caza 
ha informado favorablemente ante 
el ICON A de la constitución de los 
siguientes cotos de caza: «Cumbres 
y Labranza», en Aldeanueva de 
San Bartolomé, solicitado por Cas
tillo de Oropesa, S. A., de Madrid. 
«Adeanueva de San Bartolomé», en 
el mismo término municipal, solici
tado por la misma sociedad ante
rior. «Molinillos-Cabeza el Conde», 
en el término municipal de La Es
trella, solicitado por Rafael Delga- 
do Ramírez, de Madrid.

Otros precios
Avena- A 18 en Albacete y Ciudad Real y 17 en Toledo. YerosrA 31 en Albacete, a 28 en Guadalajara y Toledo. Vezas: A 40 en Albacete
Avena. A 1» en Aioaceie y Guadalaiara v Toledo. Garbanzos: A 80 en Guadalajara. Patatas: A 14 en Guadalajara

y fu enr9^a4a Ciudad Real HO^en Guadálajara y 330 en Toledo. Conejo: A 200 en Albacete, 190 en Cuenca, 205 en Guadalajara
y lLenT¿e<?°aAn#°:Ah£a m?er, SLXté*135 en CiXd Real y Guadalajara y 132 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete, 165 en 
r1 ¥ JnpTOi e^óInnCuldalaiara v 185 en Toledo Vino blanco: a 129 en Albacete, 135 en Ciudad Real y Guadalajara y 132 en toledo. Vino 
Cnadad Real, 150 eni Guadalaj «Y , , R j 150¿n Guadalajara y 137 en Toledo. Aceite oliva: A 200 en Albacete, 157 en Ciudad Real, 180 
tmto: A 135 en Albac^e^f¿ Leche de cabra- A 35 en Guadalajara y 39 en Toledo. Ajos: A 60 en Albacete. Paja: A 4 en Ciudad Real. Mimbre: 
5n,2ía r S» Ornato:A 25enTo'edo “liendra: AÍ5 en Alócete. Girasol; A 40 en Ciudad Real y Toledo. Lana de oveja: A 93 en Albacete. 
MelónA 12 en TotedoAlcobol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Alafran: A 82.000 en Cuenca y 69.000 en Toledo. Champiñón: 
A Ja v ion en Cuenca. Manzana: A 22 en Albacete. Cebolla: A 6 en Albacete y Toledo.

11 (preciosDE agr^jjltura DE^ CASTILLA-LA RANCHA.)

Ampliación del coto de «Fuentes», 
en el término municipal de La Es
trella y solicitado .por Castillo de 
Oropesa, S. A.

Estos terrenos se considerarán 
de aprovechamiento cinegético co
mún en tanto no se señalicen, de 
acuerdo con lo dispuesto en la ley 
y reglemento de Caza. Hasta que 
este requisito no se cumpla no se 
podrán iniciar las cacerías. .
Legalización de pozos

La Comisaría de Aguas del Tajo 
tramita, a instancias de Andrés 
Díaz Valverde y María del Pilar 
Ruiz Maroto, vecinos de Carmena, 
expedientes de legalización de dos 
pozos sitúados en zona de policía 
del cauce del arroyo del Valle, en 
su margen derecha, en el término 
municipal de Carmena, sin detraer 
aguas superficiales ni subálveas del 
arroyo. Los referidos pozos se en

cuentran a cinco y seis metros del 
cauce del arroyo y se destinan al 
riego de 25 hectáreas. Durante el 
plazo de un mes, las personas que 
se consideren afectadas pueden 
efectuar las reclamaciones oportu
nas ante esta Comisaría o en el 
Ayuntamiento de Carmena.
Comercialización 
de 3.035.930 litros de leche

La Asociación Ganadera Veinte 
de Julio, de Los Navalucillos, ha 
solicitado acogerse a la ley de 
Agrupaciones de Productores 
Agrarios para la comercialización 
de productos del ganado vacuno, 
ovino y caprino. La entidad pro
yecta comercializar 3.035.930 litros 
de leche y un total de 19.000 cabe
zas de ganado al destete, principal
mente cabrío.
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__ Corral de Almaguer _ 

El concejal 
Martínez García 
insiste en que 
no puede 
comprobar 
cuentas 
municipales
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martín-Fuertes

En la última sesión ordinaria o 
pleno municipal (aunque más bien 
cabría llamarla miniplenó, ya que 
no asistieron cinco concejales), ca
be destacar la celebración conjunta 
de una sesión extraordinaria con la 
aprobación del acta de la sesión 
anterior y proyecto de contrato de 
anticipo sin interés con la Diputa
ción Provincial, como únicos pun
tos en el orden del día.
• Se comunicó la cesión de uso de 
local para los jubilados, en sus 
plantas primera y segunda. En otro 
apartado se vieron y examinaron 
los cuatro presupuestos de que se 
dispone para la instalación de la 
calefacción en el referido hogar del 
jubilado; una comisión se encarga
rá de presentarlo a la comisión per
manente para su ejecución y apro
bación. Por otra parte, a Ramón 
Molina Gómez, al ser el único soli
citante. se le adjudicó definitiva
mente la plaza de recaudador mu
nicipal.

También, y referido al hogar del 
jubilado, se adjudicó de forma de
finitiva el café-bar y explotación al 
único proponente, Rafael García 
Palop. El alcalde comunicó la do
nación de la Diputación, de un mi
llón de pesetas, reintegrable sin in
tereses, para obras de canalización 
de obras del arroyo, pero como 
quiera que esta cantidad resulta 
insuficiente para esa obra se consi
deró que la Diputación debía soli
citar de la Corporación Provincial 
el cambio de aplicación del men
cionado anticipo, para lo cual se 
proponía se hiciesen dos pasarelas 
para peatones sobre el río Riánsa
res, sito en la antigua carretera ge
neral, al igual que una bajada al 
referido puente al Malecón.

Entre los escritos e instancias se 
leyó una sobre la concesión, por 
parte del Gobierno Civil, de un mi
llón de pesetas para la captación 
de agua potable. También se leyó( 
un escrito del C. F. Almaguer soli
citando ayuda económica, ya que 
su situación económica es insoste
nible. Seqjropuso que la Comisión 
de Cultura municipal, en unión de 
la. Junta Directiva del club hagan 
una propuesta y ésta, más tarde, se 
delibere y fije.

Por otro lado, se dio lectura al 
escrito presentado por el concejal 
socialista V ictor Martínez García,

El cardenal primado solicita 
ayuda económica para 
sufragar la visita del Papa

El cardenal arzobispo de Toledo, don Marcelo González Mar
tín, ha enviado una carta pastoral a todos los curas párrocos y 
rectores, así como a las comunidades religiosas, ante la visita 
del Padre Santo a España, y en concreto a esta diócesis, para 
que muevan el mayor número de personas a que acudan el día 
4 a Toledo, para que puedan estar reunidos todos ese día junto 
al Papa Juan Pablo II.

El contenido de la carta pastoral exhorta a todos para que 
ayuden a la colecta en parroquias e iglesias señalada para el 
domingo día 7 de noviembre, retrasada para que no estorbe a 
la del Domund.

«Próximo ya el día en que ha 
de producirse la visita del Pa
dre Santo a España —comien
za diciendo el cardenal arzobis
po—, y en concreto a nuestra 
diócesis, tanto en Guadalupe 
como en Toledo, de nuevo os 
escribo para pediros que inten
sifiquéis vuestros esfuerzos y 
trabajos pastorales en vuestras 
parroquias y comunidades en 
orden a que el mayor húmero 
de las personas que' os estén 
encomendadas se incorpore ac
tivamente a este gran aconteci
miento».

«Preparadles espiritualmen
te, predicad y hablad a todos 
—continúa diciendo—, invitad
les a que recen y pidan al Señor 
por la visita, en su desarrollo y 
en las consecuencias favorables 
que ha de tener».

«Movedles también a que 
acudan el día 4 a Toledo, ven
ciendo todas las dificultades y 
molestias por duras que sean, 
para que podamos estar reuni
dos todos, ese día, junto a nues
tro Padre y pastor supremo, 
Juan Pablo II. tan entregado a 
los hombres de hoy, con tanta 
abnegación y sacrificio».

«El retraso que por las cir
cunstancias que conocéis 
—añade— se ha producido en 
el viaje puede —ojalá no sea 
-así— situarnos a todos frente a 
unas condiciones adversas de la 
meteorología. El será el prime
ro en sufrirlas. Pero viene a 
vernos, y todos debemos de 
acudir a recibirle, a escuchar su 
palabra y a acoger su bendi
ción. No será en vano cuanto 
hagamos para que el pueblo, la 
familia de los que creemos en el 
Señor, Jesús, estemos ese día 
junto a su vicario en la tierra».

El cardenal arzobispo agre
ga: «En cuanto a la colecta, he 
pensado que debíamos dejar 
pasar el mes de octubre, para 
que no estorbara la del Do
mund. Así, pues, señalamos el 
domingo 7 de noviembre para 
que se realice en todas las pa
rroquias e iglesias, incluidas las 
de religiosos y las de los cole
gios. Los gastos son cuantiosos. 
Solamente la edición que veni

mos haciendo de la hoja «El Pa
pa en Toledo», 55.000 ejempla
res cada número, nos cuesta 
más de dos millones de pesetas. 
Y tantas cosas que hay que 
preparar para que todo esté a 
punto.»

Además se pide a todas las 
diócesis para, entre todos, ofre
cer al Papa un donativo que 
será la ofrenda de la Iglesia es
pañola por las necesidades de 
la Iglesia universal, particular
mente en los países más po
bres.

Señala cómo «se pueden in
gresar cantidades en los bancos 
y cajas de ahorro de toda Espa
ña, en una cuenta que se ha 
abierto a nombre de «Conferen
cia Episcopal Española, colecta 
nacional pro viaje del Papa».

«Lo que sí os ruego encareci
damente es que, si siempre se 
deben enviar las colectas al Ar
zobispado con diligencia, en es
te caso es absolutamente indis
pensable enviarlas de manera 
inmediata, es decir, en la sema
na del 8 al 14 de noviembre, 
una vez realizada el día 7. No' 
esperéis a que puedan ir llegan
do después otros donativos. Si 
llegaran, lo mandáis después. 
Pero lo que se haya recaudado 
el día 7, enviadlo inmediata
mente o comunicad al menos, 
nota del resultado obtenido. La 
Conferencia Episcopal debe co
nocer rápidamente todo, para 
hacer la distribución de ingre
sos y gastos entre todas las dió
cesis.»

Por último, el cárdena! arzo
bispo señala que «todos sabe
mos que ha habido quienes han 
hablado y escrito contra el Pa
pa y contra la Iglesia en rela
ción con esto, todo les parece 
mal, todo lo convierten en ma
teria de acusación o de escán
dalo para deformar, injuriar o 
calumniar».

«Os pido mil disculpas por 
todo —termina—, y os ruego 
que pongáis toda vuestra com
prensión y capacidad de esfuer
zo al servicio de los santos pro
pósitos que guían al Papa y que 
compartimos todos.»

_________ __ ____________________ 21-X-1982
Quintanar de la Orden

El Ayuntamiento invita 
al estudio de la Constitución
QUINTANAR. Angel Barrios

En la Casa Consistorial, el con
cejal-delegado de Educación, el so
cialista José Gutiérrez Martínez, se 
reunió con los representantes de 
los diversos centros docentes tanto 
públicos como privados de la po
blación para ver la posibilidad de 
realizar un homenaje a la Constitu
ción, al cumplirse en diciembre su 
cuarto aniversario. Con el fin de 
reforzar el conocimiento de este 
cúmulo de leyes donde se asienta 
nuestra actual manera de compor
tamiento solidario y de conviven
cia, el Ayuntamiento quintanareño 
invita a los escolares de segunda 
etapa de EGB a su conocimiento, 
respeto y comprensión. El lema se
rá: «Felicidades, Constitución. 
Cumples cuatro años.» Los alum
nos, a través de sus profesores, 
abordarán’estos temas a través de 
redacciones, dibujos, cuentos, poe
sías, encuestas, entrevistas, char
las-coloquio, búsqueda y organiza
ción de documentación. Cada cole
gio realizará un mural de 2,5 por 
1,25 metros aproximadamente, que 
serán expuestos posteriormente en 

Noticiarlo toledano______________________

■ YUNCLILLOS: SUBASTA DE CASI TREINTA Y NUEVE HECTAREAS — Se ha 
presentado el pliego de condiciones que ha de regir para el arriendo en pública 
subasta de 38,89 hectárea de terreno diseminadas, propiedad de este municipio, 
equivalentes a 82,75 fanegas.

La duración del arriendo será de cuatro campañas agrícolas, a contar la de 1983. 
El precio del arrendamiento alcanza las 2.000 pesetas por fanega y campaña agríco
la. El pago se realizará al final de cada campaña agrícola, prohibiéndose el suba
rriendo. La fianza provisional será del 4 por 100, y la definitiva, del 6 por 100, 
entendida ésta sobre el precio total rematado.

Tendrán preferencia los vecinos de la localidad sobre los forasteros, siempre que 
se trate de labradores y se comprometan a abonar la misma cantidad al menos que 
ofrezca el mayor postor y previa solicitud al Ayuntamiento en la misma fecha dél 
remate. Si los solicitantes fueran varios, se adjudicaría por sorteo.

Regirán como supletorias las normas establecidas en el vigente Reglamento de 
Contratación de las Entidades Locales y la ley de Arrendamientos en cuanto no se 
opongan. La subasta tendrá lugar el siguiente día a los diez hábiles; si resultare 
desierta, se celebrará una segunda subasta transcurridos los cinco días siguientes a 
la primera subasta.

■ CONTRIBUCIONES PARA LA INSTALACION DE ALUMBRADO PUBLICO EN 
CONSUEGRA.— El Ayuntamiento en pleno ha acordado la imposición de contribu
ciones especiales para la ejecución de las obras de instalación de alumbrado público, 
primera fase, que comprende los sectores Imperio Romano, José Antonio, Padre 
Gabriel y Sertorio, incluidas en el plan adicional provincial de obras y servicios 
para 1982.

Durante el plazo de quince días hábiles se expondrá al público el expediente de 
imposición y la ordenanza fiscal reguladora en la Secretaría de este Ayuntamiento, 
dentro de los cuales podrán los interesados examinarlos y presentar las reclamacio
nes que estimen oportunas. El coste de la obra asciende a 9.500.000 pesetas, con una 
base imponible de 4.294.000 pesetas, que alcanza un porcentaje del 45,20 por 100. 
El módulo de reparto se atendrá a los metros lineales de fachada de los inmuebles 
afectados.

En el supuesto de no presentarse reclamaciones se entenderá aprobado el expe
diente de imposición sin más. trámites.

■ CONVOCADA UNA PLAZA DE ALGUACIL EN ALDEANUEVA DE SAN BAR
TOLOME.— Por este Ayuntamiento, y de conformidad con lo establecido en ¡as 
bases que han de regir en el concurso convocado para proveer una plaza de alguacil, 
cometidos múltiples, han sido admitidos Visitación López García, José Luis Martín 
Rivas, Clemencio Paredes Paredes y Eugenio Recio Fernández, no produciéndose 
ninguna baja.

A efectos de las reclamaciones que pudieran derivarse, se ha concedido un plazo 
de quince días, en cumplimiento de lo establecido en la base cuarta de las que han 
de regir en dicho concurso.

■ APROBADO EL EXPEDIENTE SOBRE MODIFICACION DE CREDITOS EN 
MAQUEDA•— Ha quedado aprobado poi el-pleno municipal el expediente número 
dos de modificación de crédito, dentro del presupuesto ordinario vigente. Dicho 
expediente se ha expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por el 
plazo de quince días para su examen y reclamaciones pertinentes.

sitios visibles del pueblo. Además 
de la proyección de películas, se 
remitirán cartas a Su Majestad el 
Rey, a los siete políticos- que for
maron la ponencia constitucional y 
al Príncipe de Asturias, remitién
doles dossier del trabajo.

Para todo ello, el Ayuntamiento 
facilitará el material necesario a 
cada colegio, contando con un pre
supuesto de 85.000 pesetas. En vís
peras de esta efemérides se monta
ría una exposición con los trabajos 
realizados, entrega de diplomas y 
premios a los alumnos participan
tes y la organización de un viaje a 
Madrid para visitar las Cortes Es
pañolas una vez comenzada la nue
va legislatura.

Parece ser que esta sugerencia 
ha sido muy bien acogida por los 
colegios, evitando que exista com- 
petitividad entre ellos, siendo los 
equipos docentes de los respectivos 
centros educativos quienes-perfilen" 
las actividades, siendo coordinados 
por el citado concejal señor Gutié
rrez y por el concejal delegado de 
Cultura, el centrista Angel G. Nue
vo.

■ ni - agenda provincial toledana———.— -

EXPOSICIONES
Caja de Ahorro Provincial de To

ledo (palacio de Benacazón).— 
Oleos de Angel González Parra. La
borables, de 18 a 21 horas.

Galería Selección (Puerta Llana,

Toledo ayer ±

21 de octubre de 1846: La Comi
sión Provincial de Toledo po
ne en conocimiento del minis
tro de la Gobernación el esta
do de Santa María la Blanca.
Por ser el ministro de la Go

bernación presidente de la 
Comisión Central se le expone 
lo siguiente: «La hacienda mili
tar tiene arruinado el edificio. 
Por el lienzo de la pared del 
corral penetran los muchachos 
y las caballerías...

Al estar destinada a almacén 
de maderas gruesas por el Real 
Cuerpo de Ingenieros,' llegan 
hasta las archivoltas de los ar
cos las maderas que van destru
yendo los capitales y adornos 
de estuco».

Firma esta comunicación el

14).— Exposición colectiva Ue óleos: 
Enrique Vera, Guerrero Malagón,' 
Rodríguez Andrade.

Cámara de Comercio (plaza San 
Vicente. 1.)— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.

jefe político.interino —el gran 
historiador Sixto Ramón Pa
rro—, autor de «Toledo en la 
mano», previo informe del se
cretario provincial don José 
Amador de los Ríos, otro insig
ne historiador de Toledo.

Fueron tan lentos los pasos 
burocráticos, que hasta 1851 no 
la cedió el Ministerio de la Gue
rra a la Comisión Provincial.

En 1856, diez años después 
de la comunicación, decía el es
critor Manuel Assas: «Un joven 
artista de Toledo, Ceferino 
Díaz, ha logrado una restaura
ción perfecta de los adornos de 
estúco de la antigua sinagoga, 
sin otra idea que la de salvar al 
monumento de su ruina.»

Clemente FALENCIA

,___ Nacimientos,___
matrimonios

Nacimientos: Rodrigo Samuel, hi
jo de Gerardo Brasal y María Sagra
rio Garrido; Natalia, hija de Juan 
Carlos Sánchez y María Soledad 
García; Alvaro, hijo de José Toribio 
y María Teresa Cuerva; José Angel, 
hijo de Gregorio Rescalvo y Gloria 
Sanabrias; Lourdes, hija José Ruiz y 
María del Rocío Mendoza; José Car
los, hijo de Miguel Rodríguez y Do
lores Domínguez; Jesús, hijo de José 
Exopo y María del Pilar Miján.

Matrimonio: Adolfo Payó Martín 
y María de las Nieves Gandarios 
Díaz.

____ _El tiempo

Datos meteorológicos de ayer facili
tados por el observatorio

Temperaturas: Máxima, 15 gra
dos a las 16 horas; mínima, 11 gra
dos a las 7 horas; a las 13 horas, 13 
grados. Humedad relativa del aire: 
96 por 100. Presión atmosférica: 
717,8 milímetros. Durante el día el 
cielo estuvo nublado, produciéndose 
una precipitación a lo largo de la 
mañana que totalizó 12 litros por 
metro cuadrado.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,13 horas; -se pone a 
las 18,18. Duración del crepúsculo, 
27 minutos.

Cartelera
TALAYERA

María Teresa Hevia García. (Far
macia Capitán). Prado, 9.
Cartelera

Cine María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «Como en los viejos 
tiempos». Mayores 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6, 8,15 
y 10,15: «Chicas con gancho». Mayo
res 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4.
Teléfono 223970.)— Descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Genarino hombre objeto femeni
no», de Pasquale Festa Campanille. 
Mayores 18 años.

Horario . . ' 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),’ 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19)45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Farmadas
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez. Avda. del 
General Villalba, 17 (hasta las diez).

Segundo de Echevarría. Hombre 
de Palo, 23 (toda la noche).

—Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer

665

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Galle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62;

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.
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JUNTA ELECTORAL 
PROVINCIAL DE TOLEDO

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 23.3 
del real decreto-ley número 20/1977, de 18 de marzo 
(«B. O. del Estado» número 70, del día 23-3-977), sobre 

PROCEDIMIENTO ELECTORAL, a continuación se especifica 

cómo ha quedado definitivamente organizada esta circuns
cripción electoral que forma el territorio de la provincia de 
TOLEDO, con determinación de Distritos y SECCIONES, se

gún acuerdos tomados en cumplimiento del artículo 22.2 del 
mencionado real decreto-ley, y con miras a la celebración de 
elecciones generales legislativas, convocadas para el día 28 
de octubre próximo por real decreto de la Jefatura del 
Estado número 2.057/982, de 27 de agosto, inserto en el 
«B. O. del Estado» número 207, correspondiente al día 30 
de agosto de 1982.

POBLACION

ZONA DE OCAÑA

DISTRITO SECCION LOCAL DE SU EMPLAZAMIENTO

Cabañas de Yepes I.10

Ciruelos 1.°
Dos Barrios 1.°

1.»

Huerta de Valdecarábanos 1,'a
1.o

La Guardia 1-°

2.°

Lillo 1.°

* 1.°

Noblejas 1o

2.°

Ocaña 1-°

2.“
3.°

Ontígola 1-“
Santa Cruz de la Zarza 1.°

2.°
2.°

Tembleque 1-°

2.°
Vilfamuelas 1o
Villarrubia de Sántiago 1-°

2.°
Villasequilla de Yepes 1°

Villatobas 1-°
2.°

Yepes 1°

1.°

2.°

2.°

1?

1?
1.a

2.a

1.a
2.a
1.a

1.a

1.a

2.a

1.a

1.a

■1.a

1.a
1.a
1.a
1.a
1.a
2.a
1.a

1.a
1.a
1.a

1.a
1.a

1.a
1.a
1.a

2.a

1.a

2.a

Escuela Grupo Escolar Nuestra Señora del Soco
rro, de niños.
Escuela Unitaria. Luna, 5.
Aula lateral izquierda, planta baja, Grupo Escolar 
San Isidro. Plaza del Palacio, 3(1).
Aula lateral derecha misma planta y grupo escolar 
antedichos.
Colegio Mixto Nacional. Calle del Gato, 6.(1).
Colegio Mixto Nacional. General Yagüe, 20.
Edificio Ayuntamiento. Plaza Nacional, 1. Plantel 
de Enseñanzas del PPO (1).
Almacén de muebles propiedad de Herederos de 
Arsenio Labrador. General Primo de Rivera, 6.
Grupo Escolar. Escuela de Niños. Carretera El Ro
meral, derecha (1).
Grupo Escolar. Escuela niñas. Carretera El Rome
ral, izquierda.
Colegio niños Nuestra Señora Desamparados. Va-. 
lentina García Suelto, 6(1).
Colegio niñas Nuestra Señora Desamparados. Va
lentina García Suelto, 6.
Salón de sesiones Ayuntamiento. Plaza Mayor, 
1 (1).
Casa de la Cultura. Roberto García Ochoa.
Hospital Municipal. Mayor del Villar, 40.
Colegio niñas. Campo, 2.
Escuela de niñas. Subida de Santiago, 11 (1).
Biblioteca Pública Municipal. Mayor, 10.
Cámara Agraria. Jerónima Cerreño, 19.
Salón del hall del Ayuntamiento. Plaza Mayor, 
1 (1).
Cine Muñoz. Calle del Hospital, 12.
Escuela Nacional núm. 1. San Atononio, 5(1).
Local Ayuntamiento destinado recaudación contri
buciones. Plaza del Generalísimo, 1(1).
Almacén Municipal. Plaza del Generalísimo, 1.
Grupo Escolar San Isidro. Carretera Viliamue- 
las(1).
Escuela de niños número 1. Huerta, 1.
Escuela de niños número 2. Huerta, 1. .
Colegio Mixto General García Valiño. Barrio San 
Luis, 121 (1).
Colegio Nacional de Párvulos. Plaza del Generalísi
mo, 6.
Colegio Mixto Nacional García Valiño. Plaza Gene
ralísimo, 16.
Centro recreativo Colonia Iberia. Avenida general.

ZONA DE ORGAZ

Ajofrín 1.° 1.a Dependencia de la Casa Consistorial. Plaza de la 
Iglesia, 1.

Almonacid de Toledo 1.° 1.a Grupo Escolar Virgen de la Oliva, aula niños, 
grupo primero. López Manzano, 4(1).

Camuñas 1.° 1.a Aula sita plaza Ramón y Cajal(1).
1.° 2.a En el mismo local antes expresado.

Consuegra 1.° ’ 1.a Grupo Escolar Fray Juan Cobo. Santa Lucía. 
54(1).

. 1.° 2.a Grupo Escolar Santísimo Cristo. M. Figueroa, 1.
2.° 1.a Grupo Escolar San Gumersindo. Plaza España. 16.
2.a • 2.a Casa de la Cultura. Reyes Católicos. 4.
3.° 1.a En la Casa de la Cultura anteriormente menciona

da.
3.° 2.a Grupo Escolar Cervantes. Calvo Sotelo, 4.

Chueca 1.° 1.a Colegios Municipales. Calle Generalísimo.
Madridejos 1.° 1.a Biblioteca Pública. Plaza Imperio (1).

1.° 2.a Salón Casa Cultura. San Francisco, 2\.
2.° 1? Aula Colegio Nacional Garcilaso de la Vega. Plaza 

Don Jesús Requejo, 4.
2.° 2.a Aula Colegio San José de Calasanz. Ruiz de Alda, 

1.
3° 1.a Aula derecha Colegio Juan Vicente Camacho. 

Avenida José Antonio, 10.
3.° 2.a Aula izquierda del mismo colegio antes expresa

do.
Manzaneque 1.0 1.» Antigua ermita; Calle Mártires, 25(1).
Marjaíiza
Mascar aque

1.° 1.a Escuela Unitaria de Niños. Mártires, 6.
1.° 1.a Escuela Unitaria de Niños. Plaza del Curato, 2.

Mazarambroz 1.° 1.» Casa Consistorial. Plaza Generalísimo, 4(1).

Mora de Toledo . 1.° 1.a Colegio del Cristo. Calle Cal varios! 21 (1).
1.° 2.sa Grupo Escolar Delicias. Salón derecha. Calle 

Orgaz, 70.
2.’ 1.a El mismo, salón izquierda.
2.° 2.sa El mismo, párvulos.
3.° 1.a Glorieta de Eusebio Méndez (Graduada de niños).

POBLACION DISTRITO SECCION LOCAL DE SU EMPLAZAMIENTO

3.° 2.a Escuela Graduada de niños Fernando Martín, 
planta baja, salón derecha. Glorieta D. José 
Iborra, 1.

4.° 1.a Escuela 'Graduada de niños antes mencionada, 
planta baja, salón izquierda.

4.° 2.a Escuela de párvulos. Salón izquierdo. Glorieta 
Eusebio Méndez, 3.

Orgaz 1.° i' 1.a Aula número 1 antiguas escuelas. Ronda Escue
las, 9(1).

2.° 1.a Aula 2 mismas escuelas.
Sonseca - 1.° 1.a Antiguas escuelas nacionales. Calle Mora, 22, 

planta bajad).
1.° 2.a En el mismo punto antedicho.
2.° 1.a Escuelas nacionales. Plaza Otero, s/n., planta 

baja.
2.° 2.a Escuelas nacionales. Plaza Otero.

Turleque 1.° 1.a Aula planta baja, izquierda, Grupo Escolar. Calle 
Madrid, 3(1).

Urda 1.° 1.a Planta baja Ayuntamiento. Plaza Mártires, 1 (1).
^2.° 1.a Planta baja edificio calle Gumersindo Díaz Cordo- 

vés, 4.
Villafranca de los Caballeros 1.° 1.a Local casa Hermanos Eduardo Villarejo. Plaza del 

Caudillo (1).
1.° 2.a Hogar del Pensionista. Plaza del Caudillo..
2.a 1.a Local Ayuntamiento. Calle Virgen.

Villaminaya 1.“ 1.a Planta baja Ayuntamiento. Salón de actos.
Villanueva de Bogas 1.° 1.a Escuelas municipales (1).
Los Yébenes 1? 1.a Escuela Soledad. Plaza Canalejas, 23(1).

1.° 2.a Biblioteca municipal. Plaza de la Constitución, 1.
2.a 1.a Bajos Juzgado. Plaz$ Constitución.
2.a 2." Escuelas calle Juan Barba, 15.

ZONA DE QUINTANAR DE LA ORDEN
Cabezamesada 1.a 1.a Grupo Escolar. Calle Escuelas, 2(1).
Corral de Almaguer 1.’

1.'

2.‘

1.a

2.a

1.'

Planta baja Hogar del Jubilado. Arco de las dos 
plazas.
Local junto a retén Policía. Zaguán planta baja 
Ayuntamiento. Plaza Mártires, 1.
Colegio público mixto Ntra. Sra. de la Muela. Calle 
Leoncia Díaz Cordovés, 46.

3.a 1.a Colegio antes mencionado. Calle Lillo, 2(1).
3.- 2.a Mismo colegio antedicho, e.ntrada por calle Juan 

Ramón Jiménez, 1.
Miguel-Esteban 1.' 1.a Grupo Escolar Cervantes. Calle La Médica (1).

■ 1.a 2.a Mismo Grupo Escolar Gervantes. Calle La Médica.
2.' 1.a También en Grupo Escolar calle La Médica, s/n.
2.a 2.a En igual Grupo Escolar mencionado anteriormente.

Puebla de Almoradiel (La) 1? 1.a Aula planta baja colegio Ramón y Cajal (1).
1.a 2.a Aula también en planta baja colegio antes mencio

nado.
2.J 1.a Otra aula de ídem.
2:1 2.a Otra aula más en misma planta baja del colegio ya 

reseñado anteriormente.
Quero 1.° 1.a Grupo Escolar planta baja, aula izquierda (1).
Quintanar de la Orden 1.a

■1.a
1.a
2.a

Planta baja Ayuntamiento. Generalísimo, 1.(1).
Grupo Escolar Colón. Paseo de Colón.

2.° 1.a Ermitilla Concepción, 20.
2.a 2.a Escuelas Rosell, aula 1.a Juan A. Rosell, 15. t 

Escuelas-Piedad. Calle Victoria. 5.3.' 1.a
3.a 2.a Escuela Rosell, aula 2. Juan A. Rosell, 15. .

El Romeral 1.a 1.a Local llamado de Los Serenos. Casa Consistorial. 
Calle Martín Gamero, 2(1).

1.’ 2.a Local cobranza arbitrios. Casa Consistorial. Plaza 
Generalísimo, 1.

El Toboso 1.° - 1.a Grupo Escolar Miguel de Cervantes. Plaza Calvo 
Sotelo (1).

Villacañas
2.a
1.a

1.a
1.a

Mismo Grupo Escolar. Plaza Calvo Sotelo, s/n. 
• Aula 1.a, colindante Plaza España (1).

1? 2.a Aula 2.a, colindante Plaza España, y aula 3.a
2.a 1.a Soportal local reacaudación, colindante Plaza Es- 

^paña.
- 2? 2.a Aula 4.a, colindante Plaza España.

3.° 1.a Soportales S. Inspección.
3.a 2.a Soportales local exposición (las dos últimas sec

ciones colindantes Plaza España).
Villa de Don Fadrique (La) 1.a

1.°
1.a
2.a

Grupo Escolar. Calle Los Clementes (1).
En el mismo Grupo Escolar antes mencionado.

2° 1.a Grupo Escolar avenida de Valencia.
2.° 2.a El mismo Grupo Escolar antes indicado.

Villanueva de Alcardete 1.° 1.a Aula Escuelas de Corralazo. Avenida Mártires. 
52(1).

2.a 1.a En las escuelas anteriormente mencionadas.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Alcañizo
Alcaudete de la Jara

1.° 1.a Escuelas de niños, en Ja calle Calera (1).
1.° 1.a Aula número 1 Grupo Escolar Rufino Mansi.

Calle General Mola (1).
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2.1' 1.’ Aula número 5 del mismo Grupo Escolar Puerto de San Vicente 1.° 1.a Aula bajo izquierda Grupo Escolar Jacinto
antes mencionado. Benavente. Calle Cultura, 6 (1).

Alcolea de Tajo 1.° 1/ Local del Ayuntamiento, en calle General Pueblanueva (La) • 1.” 1.a Agrupación Escolar San Isidro. Plaza Genera-
Franco, 37 (1). lísimo, 8(1).

Aldeanueva de Barbarroya 1 '' 1.’ Hogar Juvenil. Calle Empedrada, 4(1). 2.° 1.a Centro de Salud. Plaza del Generalísimo.
Aldeanueva de San Barto- 2.° 2.a Agrupación Escolar. Calle Albueras.
lomé 1.° 1.a Grupo Escolar. Plaza de las Escuelas (1). Real de San Vicente (El) 1." 1.a Antiguo Grupo Escolar Santa Catalina. Calle
Almendral de la Cañada 1.- V Escuelas Viejas. Calle Desengaño (1). Juan de Dios Díaz, s/n. (1).
Azután 1.° 1.a Consulta médica en edificio del Ayuntamien- Retamoso 1.° 1.a Grupo Escolar sito en calle Santa Ana.

to(1). Robledo del Mazo 1.° 1.a Local del Ayuntamiento. Calle Iglesia, 12 (1).
Belvís de la Jara V- 1.a Biblioteca Municipal. Avenida José Antonio, San Bartolomé de las

18(1). Abiertas 1° 1.a Antigua Escuela de niños. Calle Nueva

2.° 1.a Aula primer ciclo EGB Colegio calle Fernando 
Jiménez de Gregorio, 2. San Martín de Pusa 1.° 1.a

España, 1(1).
Local Ayuntamiento. Plaza Generalísimo (1).

San Román de los Montes 1.° 1.a Escuelas Municipales (1).
Buenaventura 1.° 1.a Escuela de niños, calle Elviro Meseguer, Santa Ana de Pusa V 1.a Escuela de niños número 1. Calle General

s/n. (1). Gómez Arroyo, 39.
Calera y Chozas 1? 1.’ Escuela de niños en calle La Estación, 6(1). Sartajada 1.° 1.a Local de la Escuela. Calle Pradillo, s/n. (1).

.1.° 1." Escuela de niños en calle Barrio de Arriba, 6. Segurilla 1.° 1.a Plaza Generalísimo, 2 (planta baja).
2.° 1.a Escuela de niños plaza Mayor, entidad local Sevilleja de la Jara 1.° 1.a Aula Agrupación Escolar Mixta Juan XXIII.

menor de Alberche del Caudillo< Calle Carretera, número 5(1).
Caleruela 1.° 1.a Escuela de niños en avenida Veintinueve 1.° 2.a Aula Escuela Unitaria Mixta. Calle General

Calzada de Oropesa (La)
Agosto (1). Bartoméu, 6. Anejo Gargantilla.

1.° 1 ■> Edificio Ayuntamiento. Calle José Anto- 2.° 1.a Aula Agrupación Escolar Mixta. Plaza Las
nio, 1(1). Eras, 1. Anejo Buenasbodas.

Campillo de la Jara (El) 1? 1.a Local Ayuntamiento destinado a EGB en 2.° 2.a Aula Escuela Unitaria Mixta. Calle Eras
Carretera, s/n. (1). Altas, 19. Anejo Mina Santa Quiteña.

Cardiel de los Montes. 1.° 1.a Planta baja Casa Consistorial, en plaza Sotillo de las Palomas 1.° 1.a Grupo Escolar calle José Antonio, 20, planta
Generalísimo. baja (1).

Castillo de Bayuela 1.° 1.a Planta baja Casa Consistorial, plaza Genera- Talavera de la Reina 1.° 1.a Colegio Fundación Santander. Calle Oliva-
lísimo, 1 (1). res, 10 (1).

Cazalegas 1.° 1.a Colegio público Francisco Franco (1).
Cebolla 1.° 1.a Escuela de niños número 2, en el. local del 1.°. 2.a En el mismo lugar que anterior.

Ayuntamiento (1). 1.° 3.a En igual emplazamiento.
2.° 1.a Escuela de niños número 1, también en local ' 1.0 4.a Idem, ídem.

Ayuntamiento. 1.0 5.a Colegio Patrocinio San José. Calle San Mar
cos, 72.

Cervera de los Montes 1.c 1.a Salón de actos del Ayuntamiento, plaza 1.0 6.a Colegio Barrio Santa María. Calle Santa Engra-
Generalísimo, 1(1). cia, 36.

Cerralbos (Los) 1.° 1.a Escuela que fue de párvulos en Plaza, 1.0 7.a Colegio Talavera la Nueva. Calle San Isidro, 16.
número 1(1). 1.0 8.a Colegio Patrocinio San José. Calle San Mar

cos, 72.
Colegio Párvulos Hospital. Calle Adalid Mene-- 
ses, 2.

Espinoso del Rey 1." 1.a Aula escolar del grupo, sito en calle 
Fernando Cadalso.

2.° 1.a

Estrella de la Jara (La) 1 0 1.a Escuela de párvulos en calle la Igle- 2." 2.a Igual emplazamiento que anterior.
sia, 19(1). 2.0 3.a Colegio plaza Cardenal Tenorio, 2.

Herencias (Las) 1 0 1.a Escuela de niños número 1. Calle Antonia . 2.0 4.a En el mismo lugar que anterior. ■:,...
Sánchez Gil, 9. 2.0 5.a Colegio Joaquina Santander. Calle Joaquina San-,.-

1 ° 1 a Antiguas escuelas en calle Escuelas, s/n., 
en la aldea de El Membrillo. 2.o 6.a

; tander, 32. •
En igual emplazamiento.

2.° 7.a En el mismo emplazamiento.
Herreruela de Oropesa 1 0 1.a Escuela de niños en planta baja del Ayunta- 2.° 8.a Colegio Párvulos del Hospital. Calle Adalid Mene-

miento (1).
2.° .

ses, 2.
Hmojosa de San. Vicente-. 10 1a Escuela de niños en plaza José Anto- 9.a .Colegio Antonio Machado. Paseo Colombia, 9. . ■

nio, 2(1). 2.o 10.a En igual emplazamiento que la precedente.

Iglesuefa (La) • '
2.° 11.a Colegio Antonio Machado. Paseo Colombia, 9.10 1 3 Aula "interior, ala derecha, Grupo Escolar 2.0 ■12." . En igual lugar que la anterior.

Nuestra Señora de la Fuensanta (1). 3.° 1.a Colegio Fray Hernando. Calle Medellín, 26.
lllán de Vacas T.° 1.a Casa número 6 de la calle del Alamo. 3.o 2.a En el mismo colegio antes dicho.
Lagartera 1.0 1.a Antigua Escuela de niños número 1. Calle 3.° 3.a Colegio Nuestra Señora del Prado. Primer grado. •

Ramón y Cajal, 2(1). Avenida Pío XII, 37.
10 2.a Antigua escuela de niñas número 2. Calle 3.o 4.a Colegio Fray Hernando. Calle Medellín, 26.

Lucillos ■ 10 1.a
Ramón y Cajal, 2.
Casa Consistorial, en plaza Generalísi- 
ñio, 1(1).

3.°

3.o

5."

6.a

, Colegio Nuestra Señora del Prado. Primer grado. 
Avenida Pío XII, 37.
En el mismo colegio antes dicho, pero en segundo 
grado. Pío XII, 37.

Malpica de Tajo 10 1.a Sala de actos Cámara Agraria, en plaza del 3.° 7.a Escuela Maestría Industrial. Calle Francisco Aguí-
Carmen, 8 (1). .

3.° 8."
. rre, 54.

Marrupe • 10 ■ 1 a Aula 1.a de las Escuelas de la localidad (1). En misma Escuela Maestría industrial antes men-
Mejorada ’ - 10 ■1.a Escuela de niños número 2, en plaza del 

Generalísimo, 2.
3.° 9.a

cionada.
Colegio José Bárcena. Ronda de los Andes, 12.

3.o 10.a En el mismo colegio anteriormente mencionado.
Mohedas de la Jara 10 1 a Salón de actos de la Casa Consistorial (1). 3.° 11.a Colegio Fray Hernando. Calle Medellín, 26.
Montearagón 10 1.a Antigua escuela niñas planta baja Casa 3.° 12.a Colegio Nuestra Señora del Prado. Segundo grado.

Consistorial. Calle José Antonio (1).
3.“
4.°

13.a
1.a

Avenida Pío XII, 37.
Montesclaros
Navalcán

1 °
10

1.a
1 a

Escuela de párvulos, en plaza Mayor, 1(1). 
Aula lado derecho, planta baja, Grupo

Colegio José Bárcena. Ronda de los Andes, 12.
Colegio San Juan de Dios. Calle Nuestra Señora de

Escolar Blas Tello, plaza Generalísimo Fran- 4.° 2.a Colegio San Ildefonso. Calle Hernán Cortés, 4.
co(1). 4.° 3.a Colegio San Ildefonso. Calle Hernán Cortés, 6.

2.° 1 a Aula lado izquierdo del mismo Grupo Escolar 4." 4.a Colegio San Juan de Dios. Calle Nuestra Señora de
• antes mencionado. -

4.° 5.a
la Piedad, 2.

Los Navalmorales . 1 0 1 a Aula del Grupo Escolar de calle San Francis- Colegio San Juan de Dios. Calle Comuneros de 
Castilla, 5.* co, 44 (1). 4.° 6.a En igual colegio antedicho.

2 0 1 a Aula del Grupo Escolar de calle Las Escue- 4.° 7.a Antiguo Ayuntamiento en el anejo de Gamonal.
'las, s/n. Torralba de Oropesa 1.° 1.a Escuela niños número 1. Plaza Don Wenceslao

Los Navalucillos .. - . 1 9 1 a Escuela de niños en calle Carretera, núme- • Torrecilla de la Jara
Alegre, 1.

ro2(1) 1.° 1.a Aula- Grupo Escolar plaza del Ayuntamiento.
1.c 2.a Escuela de niños en calle Sargento Rúa-

TOrrico
Valdeverdeja

1.°
1.°

. .1.?
1.’

Escuela vieja de niños. Calle Iglesia, 27(1).
Dependencia A) Casas Consistoriales. Plaza de

2.°
no, 7. España, 4 (T).

1.a Escuela de niños en Camino Viejo Robledo, 2.° 1.a Dependencia B) Casas Consistoriales. Plaza de Es-
número 3. paña, 4.

2l 2a Escuela de niños en extramuros y anejo de Velada 1.0 1.a Escuelas de abajo, entrando por plaza de la Cons-

Nava de Ricomahllo (La)

Alares de los Montes.
2.° 1."

titución (1).
Escuelas de abajo también, pero entrando por

1 0 1.a Grupo Escolar Nuestra Señora del Amor de
Ventas San Julián

plaza de la Constitución y calle Molinillo.
Dios. Calle Generalísimo, 84 (1). 1.° 1." Locales del Ayuntamiento.

Navamorcuende 1 0 1 » Casa-Ayuntamiento, en plaza del Generalísi
mo, 18 (1).

Villarejo de Montalbán 1.° 1.a Escuela Nacional de Niñas. Calle José Antonio, 1.

Navalmoralejo 1 0 1.a Escuelas viejas. Plaza de la Constitu
ción, 1 (1). ZONA DE TOLEDO

Oropesa 1 0 1.a Local del Ayuntamiento, en planta baja 
mismo (1). Alameda de la Sagra 1.° 1.a Grupo Escolar calle Palomp Linares, 17. k

Añover de Tajo 1.° 1.a Aula número 1 Colegio Público Conde de Mayal-2.° 1.a Biblioteca Municipal, en plaza de España de. Calle Canalejas, 1.

2.-
(planta baja). 1.° 2." Aula número 2 del mismo Colegio anteriormente -

2 " Salón de actos en carretera Dehesón del reseñado.

Parrillas
Encinar, en el anejo Corchuela. 1.° 3.a Aula número 3 de igual Colegio antes menciona-

1.-- 1.a Salón de sesiones del Ayuntamiento (1). do(1).
Pepino 1? 1.a Salón de actos del Ayuntamiento. 1.° 4.a Aula número 4 del mismo Colegio indicado
Puente del Arzobispo (El) 1/- 1.a Salón de sesiones del Ayuntamiento, planta 

baja, en plaza de España número 11 (1).
Argés . 1°

' 1.° ; t • ;

precedentemente.
1.a Escuelas plaza Dieciocho dé Julio (1).
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Borox

1.°

1.°
2.°

2?

1.a
1.»

*

En las mismas Escuelas Nacionales expresadas, 
aula separada.
Colegio Nacional Mixto.
En el mismo Colegio Nacional Mixto antes 
mencionado.
Grupo Escolar mixto.

7.°

■7.a
7.°

1.a

2.a
3.a

Colegio Nacional Angel del Alcázar. Barriada 
Santa Bárbara.
En el mismo colegio antes expresado.
También en igual colegio.

Burguillos de Toledo l.° 1.a 7.° 4.a Escuela Nacional Jaime de Foxá. Polígono indus
trial.
En la misma Escuela Nacional antes mencionada.

Cabañas de la Sagra 1.° 1.a Salón de sesiones del Ayuntamiento. Plaza de 
España, 1.
Aula escolar en edificio Ayuntamiento. Plaza José 
Antonio, 1.

7.° 5.a
Carranque 1.» I.»

Totanes

7.°
7.°

6.a
7.a

Centro Cívico. Polígono industrial.
Colegio Nacional Angel del Alcázar. Barriada 
Santa Bárbara.

Casarrubios del Monte 1.° 1.a Grupo Escolar San Juan de Dk>s(1). 1.° 1.a Aula Escuela Nacional de niños. Calle de la
Casasbuenas 1.° 1? Escuelas municipales. Plaza Egido, 17(1).

Ugena
Mancha, s/n (1). \
Escuela Nacional en carretera de Carranque.Cedillo del Condado 1.“ 1.a Centro Cultural de la localidad (1). 1.° 1.a

Cobeja 1.° ' 1.a Aula del Grupo Escolar San Juan Bautista. Calle Valmojado 1.° 1.a Aula número 2 Colegio Nacional Santo Domingo
Real, 1(1). de Guzmán.

Cobisa 1.° 1.a Colegio Nacional mixto. Carretera de Burguillos. 2.° 1.a Aula número 4 Colegio Nacional. Calle Dieciséis
Cuerva V 1.a Aula escuela de párvulos. Calle Queipo de Llano,

Ventas con Peña Aguilera
de Octubre, 26(1).

7. 1.° 1.a Consultorio médico dependencias municipales (1).
Chozas de Canales .1.° ' 1.a Grupo Escolar Santa María Magdalena. Calle

Ventas de Retamoso (Las)
2.° 1.a Grupo Escolar Ntra. Sra. del Aguila.

Agustina de Aragón, 6(1). 1° 1.a L-ocal Tele-club bajos Casa Consistorial.
Esquivias 1.° 1.a Biblioteca Municipal, piso bajo. Paseo Galatea. Villaluenga de la Sagra 1.“ 1.a Colegio Juan Paladea. Glorieta Juan Paladea,

1.u 2.a Biblioteca Municipal, piso 1.° Paseo Galatea, 1(1).
2.a

37(1).
Gálvez 1.° 1.a En las escuelas de niños. Calle del Pósito.

Villaseca de la Sagra
1.° Colegio Juan Paladea. Calle Lepanto, 18.

2.° 1.a Escuelas de la calle Ramón y Cajal'(1). 1.° 1a Colegio de niños Virgen de las Angustias Plaza
Guadamur 1.° 1.a Escuela unitaria de EGB. Plaza Generalísimo, 1(1).

Viso de San Juan (El)
Silvano Cirujano, s/n.

Hontanar 1.° 1.a Edificio Ayuntamiento. Plaza Mayor. 1.” 1.a Local de la Cámara Agraria de la población.
lllescas 1.° 1.a Colegio Hermanas Mercedarias. Plaza de las Yeles 1.0 1 a Grupo Escolar

Monjas, 9. Yuncler 1.u 1.a Escuelas calle Capitán Luis Blanco, 36
1.° 2.a Grupo Escolar Martín Chico. Camino de las Yuncidlos 1.° 1.a Ayuntamiento Plaza José Antonio (1).

Canteras, 3. Yuncos 1? 1a Escuelas Nacionales. Plaza de la Villa (1).
2.° 1.a Grupo Escolar Martín Chico. Calle Generalísimo, 

103, aula 1.
2° 2.a Mismo Grupo Escolar antes mencionado, aula 

4(1). ZONA DE TORRIJOS
Layos 1.° 1.a Escuelas Nacionales de la localidad.
Lominchar 1.a 1.a Colegio Nacional sito en plaza de la Iglesia, s/n.
Magán V 1.a Escuelas municipales en calle de las Escuelas.

Escuela de párvulos. Plaza de España, 1.Menasalbas 1.° 1.a Colegio Nacional Ntra. Sra. de Fátima, aula 1.a, Albarreal de Tajo 1.° 1.a

sito en Eras del Junquillo, s/n. Alcabón 1.° 1.a Planta baja edificio situado plaza Constantino Lo-

1." 2.a En el mismo Colegio Nacional antes dicho, aula bo, 4.

2 a Akieaencabo de Escalona 1.° 1.a Antiguas Escuelas Nacionales. Pl?za de España, 1

2.° 1.a En igual Colegio Nacional antes mencionado, pero Almorox 1.° 1.a Colegio público Silvano Cirujano. Plaza Iglesia, 1,
grado 1.°, planta bajad).

2.° 2.a. Colegio Nacional en anejo Las Naviflas, situado V ,2.a . Mismo colegio antes citado, grado 5.°, planta baja.

extramuros. Arcicóllar 1.° 7.a Escuelas Nacionales, planta baja. Eusebio Ronce
ro, 9(1).
Dependencias Ayuntamiento (1).Mocejóh 1.° V En viviendas de señores maestros. Calle Silvano Barcience í.’ 1.a

Cirujano, 2(1). Burujón 1.° 1.a Colegio niños. Plaza de España, 1.
• V 2.a También en viviendas señores maestros, pero en Camarena 1.° 1.a Escuela párvulos Héroes del Alcázar (1).

calle Silvano Cirujano, 8. 1.° 2.a Planta baja Ayuntamiento (Hogar del Jubilado).
Nambroca 1.» 1.a Colegios municipales. Calle Arroyo. 5(1). Camarenilla 1.° 1.a Escuela párvulos. Calle Generalísimo, 4, bajo.
Navahermosa 1.° 1.a Grupo Escolar en avenida del Rosario (1). Carmena 1.» Bajo dependencias Ayuntamiento (1).

2° •1.a En el mismo Grupo Escolar antes mencionado. Carpió de Tajo (El) V 1.a Grupo Escolar, aula 1.a La Marina, 24(1).
Avenida Rosario. 2.° 1.a' En el mismo Grupo Escolar antes mencionado.

Noez V 1.a Grupo Escolar Santísimo Cristo de la Salud. Calle aula 2.a
de los Mártires (1). Carriches 1.° . 1.a Escuela mixta. Praderas, 1(1).

Numancia de la Sagra 1.° 1.a Oficinas de la Casa Consistorial (1). Casar de Escalona (El) 1.a 1.a Escuela párvulos. Plaza Generalísimo, 1 (1).
Olías del Rey 1.° 1.a Centro escolar sito en cañe Toledo, s/n (1). Domingo Pérez 1.“ 1.a Ayuntamiento, planta baja, izquierda. Plaza Espa-
Paíomequé V 1.a Colegio Nacional de la carretera de Cedido, s/n. ña, 1(1).
Pantoja 1.° Ia En el Grupo Escolar de la localidad. Erustes 1° 1.a Escuela mixta. Calle Mesegar, 38.
Polán V Grupo Escolar. Calle del Castillo, s/n. (1). Escalona 1.a 1.a Escuelas Nacionales. Plaza Queipo de Llano (1).

2.90 V Grupo Escolar de la calle José Antonio. 130. Escalonilla 1.° 1.a Escuelas viejas. Plaza de la Fuente, 2.
Pulgar 1.° • V Escuela de párvulos. Plaza Generalísimo. 13(1). Fuensalida 1? 1.a Escuelas de San José Obrero. San José Obre-
Recas 1.° v En Casa Consistorial. Plaza de España (1). ro. 9(1).
San Martín de Montalbán 1.° 1.a Escuela mixta en plaza Héroes del Alcázar (1). 2.a 1.a Escuelas de la Iglesia. Calle Hernando A|pnso, 3.
San Pablo de los Montes V Va Planta baja Ayuntamiento. Generalísimo, 5. 2.°' 2.a Escuelas del Pilar. General Asensio, 70.

2.° 1.a Planta bajaja de las antiguas escuelas. Cristo, Garciotún 1.° 1.a Local del Ayuntamiento. Calle José Antonio, colín-
3(1). dante Agrupación Escolar (1).

3.° • 1.a Escuelas nuevas de párvulos. Calle Progreso, 1. Gerindote 1? 1.a Ayuntamiento, planta baja. Plaza de España (1).

Seseña 1.° 1.a Planta baja del Ayuntamiento. Hormigos 1.° 1.a Casa Consistorial. Plaza Generalísimo.
1.° 2.a En Colegio de Seseña nuevo ID- Huecas 1.a 1.a Escuela unitaria de niños. Calle Vistillas, s/n. (1).

Toledo (capital del distrito) 1.a Residencia Universitaria femenina. Plaza Abdón Maqueda 1.° 1.a Ayuntamiento, planta baja, soportal plaza Consti
tución, 1(1).

1 0 2.a Safa Exposiciones antigua Casa Sindical. Cuesta Mata (La) .1.° 1.a Dependencias municipales. General Franco, 18(1).

Alcázar. Méntrida 1.a 1.a Grupo Escolar Luis Solana. Glorieta Quince Octu-

l.° 3.a Colegio Medalla Milagrosa. Calle Núñez de Arce, bre(1)
9 Mesegar de Tajo 1.° 1.a Planta baja Casa Consistorial. Plaza España, 1.

ia Escuela de Idiomas. Calle Mauricio Barrés, 2. Nombela 1.° • 1.a Escuelas1 Nacionales. José Antonio, 58 (1).

2.° 2.a En la misma escuela de Idiomas antes menciona- Novés 1.0 1.a Colegios Nacionales. Plaza de España (1).
Ñuño Gómez 1.° 1a Planta baja Ayuntamiento. Plaza Generalísimo

2 0 3.a Antigua escuela de los Cuatro Tiempos. Otero 1.a 1.a Escuela mixta en Casa Consistorial (1).

3.°
3.°

1 a Escuela Santa Isabel. Plaza Santa Isabel. Paredes de Escalona 1.° 1.a Casa Consistorial.

2.a i Colegio San Juan de Dios. Paseo de San 
Cristóbal.

Pelahustán 1.° 1.a Escuelas en plaza Generalísimo, 1(1).
Portillo de Toledo 1.“ 1.’ Escuelas Nacionales, local número 2. Calle Jardi

nes (1).
Ayuntamiento. Plaza Nacional (1).3.° 3.a En el mismo colegio anteriormente mencionado. Puebla de Montalbán (La) 1.a 1.a

4.° 1.a En Centro Universitario. Cardenal Lorenzana, 1. 1,° 2.a Pósitos. Calle Lino Ramos, 6.
4.° 2.a En igual centro. 2.a 1.a Escuelas Alférez Reyes. Calle Canes, 10.
4.° •3.a Diputación Provincial. Plaza de la Merced-, 4. 2.a 2.a Escuelas Rinconada. Calle Mayor, 16.
4.° 4.a También en la Diputación Provincial, como la 3.a 1.a Escuelas Nacionales. Caite Santos Soledad.

anterior. 1.° 1.a Locales Ayuntamiento. Plaza de te Libertad (1).

5.° 1.a Escuela de Maestría Industrial. Barrio San Antón. 1.° 1.a Escuelas Nacionales. Calle de las Escuelas.

5.° 2.a Grupo Escolar Fernández Jiménez. Avenida Re- Santa Olalla - 1.° 1.a Planta baja Ayuntamiento, entrada por Ambrosio
conquista. Hierro, 1(1).

5.° 3.a En el mismo Grupo Escolar anteriormente descri- 2.° 1.a Planta baja Ayuntamiento, entrada por plaza Re-
to. yes de España.

5.° 4.a Colegio HH. Carmelitas. Avenida Reconquista. Santo Domingo-Caudilla 1.° 1.a Escuela de niños número 1. Carretera Toledo, nú-

5.° 5.a Escuela Nacional Poblado Obrero Fábrica Nacional mero 2(1). -
de Armas. Santa Cruz del Retamar 1.° 1.a Grupo Escolar Virgen de La Paz. Calle Escuelas,

5.° 6.a Escuelas del Magisterio. Carretera de Avila. s/n. (1).
5.° 7.a En las mismas escuelas anteriormente menciona-

Agrupación Escolar Juan Aguado. Aula Seccióndas. (La) 1.° 1.a
5 0 8.a Colegio Nacional Alfonso VI. Avenida de Portugal. Párvulos. Calle de Las Huertas, 1(1).

5.° 9.a En el mismo Colegio Nacional anteriormente Torrijos 1.° 1.a Sala 1.a Grupo Escolar. Calle Puente, carretera
mencionado. Toledo-Avila (1).

5.° 10.a Colegio Santiago de la Fuente. Puerta del 1.° 2.a Sala 2.a del mismo Grupo Escolar antes menciona-
»• — y ' Cambrón. do.

5 0 11.a Colegio Ciudad de Nara. Avenida de Portugal. 2.° 1.a Sala 6.a del mismo Grupo Escolar antes reseñado.

5.° 12.a Colegio Garcilaso de 1a Vega. Ronda de Buenavis- » 2.° 2.a Sala o.11 del mismo Grupo Escolar antes menciona- e

6? ’ 1.a
ta.
Colegio parroquial Santiago el Mayor. Anteque- 
ruela. 1.
En el mismo colegio parroquial antes mencionado.
Escuelas Nacionales de la barriada de Azucai-

Villamiel de Toledo 1.° 1.a Escuela niñas. Calle Queipo de Llano, 1 (1).

6.°
6.°

2.a
3.a

NOTA.— Las secciones elei torales marca das con (1) tienen agregadas las especiales de residentes ausentes

ca(1).
en el extranjero.

de la Junta, Gregorio López y Megino. V BMadrid, 30 de septiembre de 1982.—El secretario
El presidente de ¡a Junta, Antonio Fuentes y Pérez.
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SI ERES DE CENTRO, RESPONDE
PRINCIPIOS PROGRAMATICOS

UCD encauzará su acción política y parlamentaria a la luz de los siguientes postulados irrenunciables:

• La defensa, aplicación y mantenimiento del 
texto constitucional, compromiso político de la 
gran mayoría de españoles y norma fundamen
tal de concordia y convivencia.

• La unidad de España y la solidaridad entre 
todas las comunidades que integran la Nación 
española.

• La consolidación y defensa de las instituciones 
democráticas y la estabilidad del sistema polí
tico.

• La primacía de la persona en todos los órdenes 
de la vida, la eliminación de discriminaciones, 
la protección y garantía de las libertades públi
cas y los derechos humanos, entre ellos el 
derecho a la vida, y, consecuentemente, la 
consideración delictiva del aborto.

• El imperio de la ley, la seguridad de los ciuda
danos y la defensa del orden público, con 
adopción de cuantas medidas sean precisas 
para combatir el terrorismo en el marco del 
Estado de Derecho.

• La primacía del poder civil en la dirección de la 
política y de la administración militar.

• La defensa de los intereses del Estado y de los 
españoles en el exterior.

• La política económica al servicio de una mejor 
y m^yor justicia distributiva, de modo tal que 
los costes de la crisis económica actual y los 
beneficios, futuros se distribuyan justamente 
entre todos los sectores de la sociedad. El 
conjunto social tiene el deber de realizar los 
esfuerzos necesarios para combatir el paro.

• El logro del máximo ritmo posible de creci
miento, compatible con los equilibrios básicos 
de la economía, a través de la iniciativa privada 
y apoyando a los empresarios como motor de 
reactivación, modernización y adecuación de la 
economía nacional.

• El sector público deberá dar ejemplo de promo
ción y reactivación, a la par que de contención 
en los gastos que no generen actividad pro
ductiva inmediata.

• La necesidad de estimular y alcanzar el acuer
do entre las partes sociales para hacer frente 
a la- crisis económica, combatir el paro y ase
gurar la paz, la estabilidad y el progreso social.

• La urgencia de modernizar la organización y 
administración del Estado (judicial, militar, ex
terior, económica, sanitaria, seguridad so
cial...), aumentando la profesionalidad del fun

cionario, la racionalidad de las funciones y 
actividades, la agilización de los trámites y la 
proximidad, simplificación y economía de las 
relaciones entre Administración y ciudadano.

• La consideración especial y prioritaria de los 
problemas económicos, asistenciales y de pro
moción de los sectores juveniles y de la tercer- 
da edad, con la intención de promover su 
inserción en los sectores productivos según su 
aptitud y capacidad.

• La defensa y protección eficaz de la familia, a 
través de medidas legales, económicas, fisca
les y culturales.

• La defensa de la libertad de enseñanza, garan
tizando la igualdad de oportunidades y el dere
cho de los padres a elegir para sus hijos el 
modelo educativo que deseen.

• La mejora de la calidad, nivel y extensión de la 
enseñanza pública y ayuda en igualdad de con
diciones a la enseñanza privada.

• El apoyo y estímulo, dentro de la más amplia 
libertad de creación, de la actividad cultural de 
los españoles, con especial atención a la de
fensa, promoción y expansión de las culturas 
nacionales hispánicas en el mundo.

VOTA UCD

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE TOLEDO

CANDIDATOS 
AL CONGRESO

CALENDARIO DE
PUEBLO

ACTOS
LOCALDIA HORA

21 20,00 VILLARRUBIA DE SANTIAGO Salón actos

Rafael Arias-Salgado Montalvo. 21
21

21,30
17,00

SANTA CRUZ DE LA ZARZA
QUÉRO

Junto a biblioteca 
Visita

Gregorio Peláez Reda jo. 21
21

19,00
20,00

VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS
VILLAFRANCA DE LOS CAPALLEROS

Hogar ancianos 
Reunión de profesores

Leopoldo Sepúlveda Muñoz. 21 20,30 VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS Cine Santa Ana

Lamberto García Pineda. 21
21

18,00
19,00

TORRICO 
VALDEVERDEJA

Visita
Visita

Angel María Ferero Corral. 21
21

18,00
18,30

RETAMOSO
TORRECILLA DE LA JARA

Visita 
Visita

21 19,00 LA FRESNEDA . Visita

21 20,00 ESPINOSO Discoteca

21 21,30 ROBLEDO DEL MAZO Teledub

CANDIDATOS 
AL SENADO

21
21
22
22
22
22

20,00 
,20,30 
20,30 
19,30 
20 00

TALAVERA 
ALCAUDETE DE LA JARA 
SEGURILLA 
MONTESCLAROS 
SEVILLEJA DE LA JARA

Sede electoral (3.* edad)
Escuelas
Escuelas
Escuelas 

s Ayuntamiento
• • 21,00 . LA NAVA DE RICOMALILLO Discoteca 

Discoteca
Hogar de ancianosJosé Luis García Ferrero. 22

22
22 

.22
22

- 20,00 
16,00 
20,00 
20,00 
21,00

NAVALCAN 
SONSECA

Protasio Angulo Toledo. .
María Jesús Torres Fernández.

SONSECA 
TALAVERA c

' QUISMONDO

Discoteca 5-J 
Sede electoral 
Escuelas

22 19,30 MAQUEDA Salón Ayuntamiento

VOTA UCD. EL CENTRO
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Con el debut 
del C. V. Adalid-Talavera

El domingo 24 
comienza 
la temporada 
de voleibol 
en Talavera

Como ya anunciábamos hace 
días en estas mismas páginas, el 
Club Voleibol Adalid Meneses-Ta- 
lavera (antes C. V. Talavera) ha si
do admitido a jugar el campeonato 
provincial de Madrid en su edición 
82-83. , . ,

Pues bien*;' el campeonato abrirá 
sus puertas el próximo domingo, 
día 24. Debut del club talaverano 
en su cancha del polideportivo mu
nicipal La Alameda, jugándose a 
las doce treinta de la mañana el 
encuentro de la primera jornada 
frente al Hispano Americano, de 
Madrid.

Las posibilidades de los jugado
res talaveranos en este campeonato 
son muy pocas. Según nos cuentan 
ellos mismos, el principal proble
ma es la falta de conexión entre los 
jugadores, ya que unos y otros, por 
motivos laborales y de estudios, no 
se encuentran en Talavera durante 
la semana, dificultando así los en
trenamientos. Otro de los proble
mas es la excesiva juventud e inex
periencia de la mitad de sus 
jugadores, casi todos ellos cadetes 
y juveniles, con pocos años de vo
leibol a sus espaldas.

Otro hándicap para las posibili
dades de ascenso del club es el gru
po en el que está inscrito, junto con 
los equipos que son los serios aspb 
rantes al ascenso, como son Calde
rón de la Barca, Alcorcón, Concep
ción, este último,participante en la 
temporada pasada en la Primera 
División, de la que ha tenido que 
retirarse por problemas económi
cos.

Aparte de los inconvenientes 
que ven los animados jugadores ta
laveranos, les queda la satisfacción 
de ver conseguidos sus deseos de 
participar en una competición ofi
cial, intentar promocionar el volei
bol y ofrecer partidos interesantes 
a los aficionados talaveranos en las 
mañanas de los domingos.

A partir de ahora, aparte del 
fútbol, Talavera tiene equipos de 
categoría en baloncesto y voleibol. 
Ya hay donde elegir.

M. H.

En Segunda Regional, 
grupo Vil

El Tembleque 
sigue imbatido 
al empatar en 
Quintanar (3-3)

Campo municipal de Quintanar 
de la Orden.

Arbitro: Señor Aguado. Bien.
Resultado: Sporting Quintanar, 

3; Tembleque, 3.
Goles: A los 30 minutos del pri

mer tiempo marcó el’Quintanar y a 
los 41, de penalty, volvió a marcar 
el segundo. En el minuto 5 del se

, gundo tiempo, Justi, derrochando 
valor y fuerza, consigue el primero 
del Tembleque; a los 25, el Quinta
nar consiguió su tercer tanto; a los 
29, Justi, de penalty, establece el 
3-2, y a los 40, Agustín, pone el 
definitivo 3-3.

En resumen, un buen partido 
del Quintanar, que jugó a tope to
do lo que pudo y haciendo una pre
sión tremenda durante todo el par
tido y justo es decir que la victoria 
debió ser suya; pero hay que tener 
en cuenta que el Tembleque tiene 
hombres en sus filas de mucha cla
se, que incluso jugando mal pue
den hacer goles en cualquier 
momento, y es lo que sucedió; que 
después de vaciarse el Quintanar, 
el Tembleque, con los hombres que 
tiene, en contraataques esporádi
cos marcó los goles. ■

Sporting de Quintanar: Gutié
rrez, Angel, Villaseñor, López, 
Martín, Antonio, Sánchez, Botija, 
Vela, Mota y Collado.

Tembleque: Minaya, Juanito, 
Curro, Antonio, Javi. Recio, Alfre
do, Tomás, Méndez, Agustín y Jus
ti. •

V. FERNANDEZ PINARDO

deportes toledo 21-X-1982
Liga provincial de juveniles_________________________________________________________________

El Torrijos Industrial sigue goleando 
a sus rivales

Es líder, con 16 goles a favor y ninguno en contra
U. D. Santa María, 4;
Fuensalida, O

Campo: Municipal del barrio 
de Santa María, en aceptables 
condiciones, escasísimos especta
dores y una recaudación de 300 
pesetas.

U. D. Santa María: Toni, Che
ma, Raúl, Alberto, Higueruela, 
José, Mario, Mela (Nardi), Rol- 
dán, Carlos (Dinamita), Salinas.

Fuensalida: Juanma, Angulo, 
Mariano (Alvares), José, Quili, 
Marohi, Rubio, Mora, Javi, Mi
guel, Serrano, Vallejo.

Arbitro: Catalejo Castillo. Tan 
sólo regular. Se comió un flagran
te penalty a Salinas en la .segun
da parte. No debió mostrar nin-, 
guna tarjeta.

Goles: José, Roldán (dos) y Sa
linas.

El encuentro, y tras el descala
bro de los locales en la aaiterior 
jornada, fue bien jugado por los 
discípulos de Leonardo, que en 
todo momento fueron dueños de 
la situación, obligando al portero 
visitante a emplearse a fondo. 
Los primeros cuarenta minutos 
de juego, que finalizaron con el 
exiguo resultado de 1-0, pudo ha
berse visto aumentado considera
blemente si Mario, Roldán y 
compañía no hubieran estado tan 
individualistas y hubiesen reali
zado más labor de conjunto. Hi
gueruela, Mario, Roldan y espe
cialmente Salinas, que deleitó a 
la escasa concurrencia, fueron los 
locales más destacados. Tan sólo 
Juanma y Rubio sobresalieron de 
un equipo visitante que estuvo 
flojito, flojito.

I. RODRIGUEZ

Talavera, 2; Sonseca, 1

Campo: Municipal de Alberche . 
del Caudillo. Terreno en buenas 
condiciones. Asistieron al en
cuentro muy pocos espectadores.

Resultado: Talavera C. F., 2 
(Santi); Sonseía, 1 (Bravo).

Talavera: José, Acosta, José 
María, Jesús, Emilio, Mariano, 
Vicente (Juárez), Trigueros, Ja
vier, Santi, Tole (Felipe).

Sonseca: Bargas, Páramo (Al
fredo), Martín, García, Agapo, 
Gallego, Gómez, Valentín, Javier 
(Escobar), Bravo, Dorado.

Arbitro: Eloy Escobar. Su arbi
traje fue bueno. Enseñó tarjeta a 
José María por una dura entrada 
y a los visitantes Agapó y Dora
do.

El balonmano toledano apoyó a su presidente

José Antonio Rey no dimitió
El presidente de la Federación Provincial de Balonmano, José Anto

nio Rey Redondo, continuará hasta finalizar su período de tres años 
para el que fue elegido. Después de presentar su dimisión a la asamblea 
provincial, reunida en el.salón de actos de la Delegación Provincial de 
Deportes, la mencionada asamblea no se la aceptó.

La cuestión fue muy debatida, 
ya que el señor Rey, al hacer públi
ca su decisión de dejarlo, manifes
tó su falta de tiempo para poder 
dedicarle al balonmano el tiempo 
que ese deporte necesita. Hacién
dosele ver el vacío que se podía 
originar, esbozando el presidente 
que nó había tal vacío, pues había 
personas que esperaban su dimi
sión para tomar el timón; expo
niendo además ideas nuevas e in
crepando igualmente a los que 
eran para que no se limitaran a 
hablar en los pasillos y expresaran 
sus opiniones públicamente. El es
tamento arbitral en la persona del 
señor Paredes manifestó que no 
creía oue el motivo de su dimisión 
fuera la falta de tiempo (al igual 
que le ocurría a la gran mayoría de 
los allí presentes) y pidió que ex
plicara los verdaderos motivos de 
su decisión, siguiendo el presidente 
dando la misma contestación: su 
falta de tiempo.

Toma la palabra el delegado del 
Angel de! Alcázar, Enrique Cor- 
cuera, haciéndole ver que en todos

Difícil papeleta tenían los mu
chachos de Casquero tras recibir 
la goleada que le inflingió el To
ledo, pues el Sonseca es un con
junto muy duro y que tiene cuali
dades para ganar en cualquier te
rreno, como ya demostró en el 
primer partido de Liga. En este 
encuentro se vio lo que decimos, 
porque si el primer tiempo acabó 
con una mínima victoria local, 
nada más comenzar el segundo, 
los de la tierra del mazapán con
siguieron empatar. Y este empate 
campeó en el marcador hasta que 
al final del segundo tiempo Santi. 
en colaboración con la defensa vi
sitante, conseguía establecer el 
resultado definitivo. Lo más des
tacado del encuentro fue el ardor 
que pusieron sobre el terreno de 
juego ambos conjuntos.

; E. JIMENEZ

C. D. Toledo, 2;
C. D. Peña Athletic Bilbao, 1

Toledo: Alfonso, José, J. Mi
guel, J. Carlos, Arturo, Aguad»», 
Poli, Kiko, Luis, Corrochano, Ja
vi. Segovia por J. Carlos y Pedro 
por Luis.

Peña Athletic: Quique, Higue
ras, Angel, Castillo, Adrado, Da
vid, Arribas, Bermúdez, Jesús, 
Dapica y Lorenzo. José Mari por 
Jesús.

Arbitro: señor Linares, bien.
Goles: minuto 2. En rechace de 

la defensa talaverana, Javi suelta 
un monumental trallazo desde 

- fuera del área que se cuela por la 
escuadra. Minuto 4. Avance bien 
hilvanado de la delantera visitan
te, con potente tiro que Alfonso 
rechaza, y Arribas, atento, marca. 
Minuto 39. Contraataque del To
ledo, para que después de un pa
se perfecto de Aguado a 
J. Carlos, éste cabecee y, de rebo
te, marque el gol de la victoria de 
su equipo. Gustaron mucho los 
visitantes, tanto por su condición 
física como técnica. Por su parte, 
destacaron Angel y Bermúdez, y 
por la local, Arturo, Aguado y 
Corrochano.

A. NAVARRO

C. D. Puebla, 0;
Torrijos Industrial, 8

De nuevo el líder ha goleado 
por uñ contundente 8-0, en esta 
ocasión a domicilio. El C. D. Pue
bla, que cuenta con jugadores 
muy jóvenes, se ha visto desbor

los puestos directivos se tienen crí
ticas, pero que los problemas per
sonales no tienen por qué llevarse 
al ámbito de la Federación, pala
bras que fueron refrendadas por el 
entrenador Maxi Díaz diciendo 
que el que exista una oposición 
siempre es provechoso para el 
buen funcionamiento de un esta
mento.

Cuando se le hizo ver que quizá 
apoyaba bastante a los ároitros, el 
señor Rey contestó que cuando ha
bía que apoyarles se les apoyaba y 
cuando había que sancionarles se 
les sancionaba, como lo reflejaba el 
estado de cuentas en que aparecía 
uña sanción económica a dicho es
tamento.

También, se dijo que al haber 
sido elegido debía continuar hasta 
finalizar su mandato; él contestó 
que si se había presentado era por
que cuando se realizó la elección la 
asistencia era mínima, por lo que 
recriminó a algunos clubs su asis
tencia, pero que ahora la asistencia 
era mayor y era el momento ade

dado por el juego desarrollado 
por los pupilos de Antonio. En el 
campo municipal de La Puebla 
de Montalbán, el Torrijos Indus
trial ha dejado patente su calidad 
resolutiva que le significa como 
serio aspirante al título, aunque 
naturalmente apenas hemos co
menzado y quedíi mucho camino 
por recorrer. Pero ahí están esas 
15 dianas que han conseguido en 
dos encuentros y su marco aun se 
encuentra libre de goles encaja
dos. Una peculiaridad de este 
partido fue la incomparecencia 
del árbitro: un aficionado dirigió 
la contienda monocolor. Los go
les del Torrijos los marcaron: 
tres, Luis; De la Cruz, dos; Fede, 
dos, y Joaquín, uno.

C. D. Portillo, 0;
Santa Bárbara, 2

C. D. Portillo: Santos, Julio, 
César, Peque, Fernando, David, 
Alvarez, Pineda, Alberto, Angel y 
Herrera.

U. D. Santa Bárbara: Cobas, 
Barroso, Hipólito, Molino. Car

Torrijos Ind........................... 3
Toledo ................................... 3
Santa Bárbara .................... 2
Sonseca ................................. 3
Santa María ......................... 3
Peña Athletic ..................... 3
San Prudencio ................... 2
Talavera .............................. 2
Portillo ..........................i.... 3
Fuensalida .......................... 3
Puebla ................................. 3

Próximo sábado
Peña Athletic-Talavera.
Torrijos-Toledo.
Fuensalida-Puebla.

El resto de los subgrupos, preparados

Ya —después del lío federativo que se formó— tenemos los calen
darios de los subgrupos B, C, D y E del grupo 5." de Primera Regional 
Juvenil. Para no extendernos, daremos tan sólo la composición de 
dichos subgrupos.

B: Bargas, Casarrubios, Illescas, Santa Bárbara B, Sagreño, Toledo 
B, Villaseca y Yuncos. La competición para este subgrupo comienza 
el próximo día 30.

C: Alameda, Añover, Cobeja, Mocejón, Ocaña, Pantoja, Villarrubia 
y Yepes. Comenzará a rodar el día 6 de noviembre.

D: Los Caballeros, Atlético Consuegra, Madridejos, Mora, Orgace- 
ño, Tembleque, Urda y Los Yébenes. Comienza el 13 de noviembre.

E: Almaguer, Almoradiel, Miguel Esteban, Quintanar, Toboso, Vi
lla, Villanueva y Villatobas. Comienza el 6 de noviembre.

cuado para poder retirarse. El se
ñor Jimeno le dijo que lo que había 
que hacer era conocer cuáles eran 
los problemas y que la asamblea 
determinará la gravedad de ellos, 
ya que el presidente podía estar 
sacando conclusiones erróneas y 
sus palabras fueron refrendadas 
por el árbitro señor Garrido con la 
afirmación de que la asamblea pa
recía apoyar al presidente. A partir 
de ahí se entró en una disputa en
tre si la decisión era irrevocable y . 
que no había solución y que si la 
asamblea era quien tenía que deci
dir la situación del presidente. 
Terminada por el representante de 
la Sociedad Deportiva Ocaña, nue
va en el balonmano, manifestándo
le el deber moral que tenía de con
tinuar hasta que terminara su pe
ríodo electivo, a lo que el señor Rey 
Contestó qtte si la asamblea lo deci
día, continuaría. La asamblea, en 
votación secreta, decidió, por 30 
votos a favor y tres abstenciones, 
que el señor Rey continuara, que
dando claro que el balonmano es
taba con él. ‘

Seguidamente se pasó a la es
tructuración de la próxima tempo
rada, registrándose una asistencia 
masiva de doce equipos en la cate
goría absoluta, obligando a realizar 

los, Germán, Mario, Mariano, 
Cepeda. Robles y Resuela.

Sustituciones: Jesús por Alber
to, en el Portillo, y Juan Carlos y 
Gustavo por Carlos y Germán, en 
el Santa Bárbara.

Arbitro: Doménech. Buena ac
tuación del trencilla, sin dificul
tades en un partido jugado con 
mucha corrección. ,

Goles: 0-1: Minuto 15, Hipóli
to. de tiro raso, marca. 0-2: Minu
to 58, jugada de Resuela, que pa
sa sobre Germán y solo ante el 
portero logra alojar el balón en el 
marco.

Con toda justicia se impuso el 
conjunto de Pepe Gálvez a un 
buen Portillo, que ha luchado a 
lo largo de todo el partido. La 
buena preparación de los toleda
nos ha sido el factor principal pa
ra alzarse con un triunfo que los 
cien espectadores asistentes no 
ponen en tela de juicio. De seguir 
esta línea, el Santa Bárbara será 
de los más serios aspirantes al 
título de Liga provincial.

J. R. C.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. Ptos.

3 0 0 16 0 6 + 4
2 1 0 9 3 5+1
2 0 0 4 1 4 + 2
11184 3+1
1 1 1 4 7 3-1 
11122 3+1
10 13 3 2
10 12 6 2
1 0 2 1 3 2-2
0 0 3 1 7 0—2
0 0 3 0 11 0-4

Santa Bárbara-Santa María.
San Prudencio-Portillo.
Descansa: Sonseca. - 

José Antonio Rey
dos grupos para poder tener fechas 
y desarrollar la competición. La ca
tegoría juvenil masculina serían 
ocho equipos; en la femenina, otros 
ocho. Donde no se registró partici
pación fue en la sénior femenina. 
De todas formas hay un plazo has
ta el día 28 de octubre para realizar 
las inscripciones; en resumen, me
nos conflictiva y con el resultado 
esperado resulto la asamblea anual 
del balonmano provincial.
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Los empresarios 
acusan al 
Ayuntamiento de 
ayudar a la ilegalidad 
del «martes»
Los empresarios reclaman al 
Ayuntamiento que realice 
una nueva revisión para la 

venta ambulante

La Federación Empresarial To
ledana considera que el Ayunta
miento está ayudando a mante
ner la ilegalidad de los puestos 
del «martes», no contemplando 
subida alguna ni modificaciones 
en su actual forma de ventas. Los 
empresarios reclaman al Ayunta
miento que realice una nueva re- 

. visión para la venta ambulante de 
este popular mercadillo toledano, 
si bien no se muestran contraria a 
la misma, sistemáticamente, aun
que consideran que entre todos se 
debe contribuir al mantenimiento 
de los servicios municipales.

En su queja, los empresarios 
nos comunican que «en reiteradas 
ocasiones se ha pedido al Ayunta
miento que para los temas muni
cipales que afecten directamente 
a los intereses empresariales se dé 
participación a los empresarios a 
través de su máximo interlocutor, 
como es la Federación Empresá- 
rial Toledana, y éstos pueden dar 
su parecer antes de que se tomen 
resoluciones».

En este sentido, la Federación 
Empresarial Toledana ha indica
do al Ayuntamiento la necesidad 
de crear una comisión conjunta 
de empresarios con las distintas 
comisiones municipales, sin que 
hasta el momento.

Otra de las quejas expuestas 
por los empresarios toledanos es 
la siguiente: «Con motivo de la 
revisión de las ordenanzas fiscales 
para 1983, una vez más, se ha ig
norado el criterio de los empresa
rios. No se les ha llamado ni se les 
ha consultado, pero sí se les ha 
perjudicado con unas subidas que 
en algunas ordenanzas rebasan el 
104 por 100, cuando una de las 
premisas de las nuevas ordenan
zas, que hace referencia a la mo
deración necesaria en la subida en 
las actuales circunstancias, recoge 
que la elevación máxima que se 
propone como norma general es la 
de no superar en ningún caso el 
15 por 100.

Los empresarios, tras varias 
reuniones donde se ha llevado a 
cabo un estudio minucioso de las 
citadas ordenanzas, han confec
cionado un escrito dirigido al 
Ayuntamiento, en el que, en pri
mer lugar, denuncian la equipara
ción de las cargas fiscales a esta
blecimientos cerrados al público y 
de los que desarrollan la activi
dad económica propiamente di
cha. Los empresarios, continúa, 
«pedimos en este sentido una bo
nificación del 99 por 100 para el 
caso dé locales cerrados al público 
y que sirven como simples depósi
tos de mercancías.

B 17 de noviembre, 
constitución 
deSodcaman

Con la participación de la Junta 
de Comunidades Castellano-Man- 
chegas, el Instituto Nacional de In
dustria y las Diputaciones y Cajas 
de Ahorros de las cinco provincias 
de la región, el próximo 17 de no
viembre se constituirá la Sociedad 
de Desarrollo Industrial de Casti
lla-La Mancha (Sodicaman). El ca
pital inicial de la Sociedad 
ascenderá a 1.000 millones de pese
tas, de los cuales 200 millones se
rán desembolsados en el acto de su 
constitución y el resto se completa
rá en el plazo de los cinco primeros 
meses de funcionamiento de Sodi
caman gracias a una ampliación de 
capital. '

La agricultura y los pantanos, muy**-«■*< J IBM! IIIMJ
beneficiados por las últimas lluvias

Las últimas lluvias registradas en nuestra provin
cia han sido, en contra de lo ocurrido en la región 
levantina, bastante beneficiosas para todos los secto
res con excepción de la clase política, que debido a 
las inclemencias del tiempo ha tenido que suspender 
en algunas localidades sus mítines electorales. Ob
viando este último asunto, podemos señalar que en la 
parcela agrícola, los campos toledanos y en especial 
el olivar han recibido como «mano de santo» el agua, 
aunque ésta ha llegado tarde a nuestros pastos. Por

lo que se refiere a los pantanos que abastecen la 
capital, El Guajaraz y El Torcón, se encuentran 
también en vías de recuperación y el fantasma de la 
sequía de continuar la situación climatológica puede 
alejarse, al menos temporalmente. En cuanto a Pro
tección Civil se refiere, los envíos de ayuda a los 
damnificados de Alicante y Valencia se han centrali
zado en Madrid y de momento no se ha previsto 
envío alguno desde Toledo.

En primer lugar, según comen
taba para nuestro diario el propio 
director provincial de Agricultu
ra, Jaime Vegas, las lluvias caídas 
no han perjudicado sustancial
mente a la vendimia, ya que ésta 
estaba prácticamente concluida 
cuando se empezaron a registrar 
las precipitaciones. Por el contra
rio, vendrán muy bien al olivar y 
es previsible que de continuar la 
situación atmosférica el fruto ad
quiera un tamaño óptimo. Tam
bién la sementera se verá benefi
ciada, y los únicos grandes perju
dicados pueden ser los pastos, 
que han recibido algo tarde el lí
quido elemento. En conclusión, 
por lo que a esta parcela se refie
re, la situación es beneficiosa.

En cuanto a la climatología 
propiamente dicha, podemos se
ñalar que el pasado lunes día 18

Un taxista toledano, 
atracado a punta de navaja 
por unos «clientes»

Con la máquina pintacalles

En este mes se señalizará Buenavista 
y la Reconquista

Un taxista toledano fue atracado anteayer por dos individuos que, 
tras solicitarle sus servicios en la capital, le amenazaron a punta de 
navaja en la localidad de Rielves, apoderándose del vehículo, que al 
cierre de esta edición aún no había sido encontrado. Se da la curiosa 
coincidencia de que el mencionado taxista se libró de un hecho de 
similares características hace menos de un mes, cuando rechazó reali
zar un servicio a Madrid, en el que luego un compañero suyo fue 
igualmente atracado.

Los hechos, según la informa
ción facilitada por la Guardia Civil 
de Tráfico, se produjeron a las 
23,45 horas de anteayer en la loca
lidad de Rielves, donde dos indivi
duos de raza norteafricana que via
jaban en un taxi marca Peugeot 
505, matrícula TO-2112-G, propie
dad de Isidro Robles Torres, ame
nazaron al conductor y propietario 
del mismo con una navaja, obligán
dole a salir del coche. Inmediata
mente los dos hombres emprendie
ron la huida, sin que de momento 
hayan sido localizados ni el 
vehículo ni los atracadores. En la 
mañana de ayer, el taxista no esta
ba localizable, por lo que descono
cemos si, además de la sustracción 
del Vehículo, se apoderaron de la 
documentación del mismo y del di
nero que portaba Isidro.

Como recordarán, hace menos 
de un mes, concretamente el pasa
do 29 de septiembre, recogíamos 
en esta misma página un hecho de 
similares características, y, según 
hemos podido saber, el taxista año

En el casco histórico

El Ayuntamiento elaborará 
un censo de viviendas vacías

Et Ayuntamiento de Toledo va a elaborar un censo de las casas desha
bitadas que existen en el casco histórico de nuestra ciudad. Para realizar
lo se van a utilizar los servicios del señor Morales Trocoli, quien hasta 
ahora estaba contratado por el Ayuntamiento para realizar censos de 
padrones y estudios del patrimonio inmobiliario de nuestra ciudad. Apro
vechando los datos que este señor tiene por estos menesteres, el Ayunta
miento ha sugerido que se aproveche y se realíce un censo de las casas 
vacías que hay en nuestra ciudad.

Sin duda, el abandono de viviendas en Toledo es uno de los grandes 
males de nuestra ciudad; en unos casos la ruina es su destino final; en 
otros, los propietarios no se preocupan de las mismas y las casas están en 
mal estado, que aumenta progresivamente.

Esta acción municipal se va a desarrollar primero realizando un censo 
de las viviendas que se encuentran en mal estado, y posteriormente se 
realizará el recuento de las casas que actualmente están vacías. La finali
dad del estudio es conseguir disponer de unos elementos de jujcjq.perfec- 
tos pafa cuando llegue et momento dq elaborar el plan especial de 
Urbanismo déf cascó nistórico de nuestra ciudad.

se registraron en el Observatorio 
Meteorológico de la capital 13,7 
litros por metro cuadrado, el 
martes 19 un total de 7,6 litros y 
el miércoles 20, 14, con lo cual se 
ha superado con creces lo regis
trado en el mes de octubre del 
año anterior, en el cual sólo se 
apreciaron 1,7 litros por metro 
cuadrado en todo el mes.

Otro aspecto igualmente im
portante es la situación de los dos 
pantanos que abastecen de agua 
a nuestra ciudad, y en este senti
do el concejal delegado de Abas
tecimiento de Aguas, Angel Rosa, 
nos comentaba que si bien no se 
pueden proporcionar aún las ci
fras exactas de lo recogido en lo 
últimos días, sí se puede decir 
que la lluvia continua ha reverti
do en los manantiales y éstos en 
poco tiempo comenzarán a repo

ra atracado tuvo una participación 
indirecta en el mismo, ya que a él 
se dirigieron en primer lugar los 
atracadores reclamando sus servi
cios, pero éste rechazó el viaje al 
negarse los clientes a pagarle por 
adelantado. A última hora de la 
mañana de ayer, y a pesar de que 
se colocaron controles en distintos 
puntos de la provincia, no se había 
localizado ni al coche ni a sus ocu
pantes.

Por otro lado, también en el ca
pítulo de sucesos cabe señalar un 
accidente de tráfico ocurrido a las 
17,45 horas de anteayer en el kiló
metro 122,100 de la carretera na
cional 301, situado en el término 
de Quintanar de la Orden.

Por lo que respecta al cuerpo de 
bomberos, también ha tenido que 
realizar en las últimas horas dos 
servicios: el primero, a las doce de 
la mañana, para tirar una cornisa 
que amenazaba peligro en el corra- 
lillo de San Miguel, 

ner el agua de dichos pantanos. 
Para hacernos una composición 
de lugar matizaremos que la pa
sada semana El Guajaraz tenía 
nueve millones de metros cúbi
cos, mientras El Torcón contaba 
con poco más de dos millones y 
medio. A la vista de estos datos 
podemos, pues, afirmar que el 
fantasma de las restricciones por 
la sequía ha desaparecido por el 
momento.

No estamos preparados

No podemos olvidar a la hora 
de completar esta información la 
catástrofe que ha asolado en las 
últimás horas al Levante español, 
la cual se ha extendido también a 
algunas localidades de Albacete. 
La pregunta, teniendo como te

En este mes se pintarán todas las señales de suelo correspondientes a 
la Ronda de Buenavista y la avenida de la Reconquista, de Toledo. Según 
nos manifestaba el concejal Juan José Pina, tras el período de vacaciones 
la máquina pintacalles ya ha empezado sus actividades por nuestra 
ciudad, aunque en los últimos días su actividad se ha visto paralizada 
debido a las lluvias y la humedad de las pavimentaciones, circunstancias 
meteorológicas que no son propicias para las actuaciones de esta máqui
na. .

Hasta el momento, según nos ha comunicado el ingeniero municipal, se 
ha pintado toda la avenida de Portugal, la modificación de la carretera 
de la Universidad y todos los pasos de peatones de esa zona de Toledo. 
Como ya hemos manifestado, en este mismo mes quedarán pintadas la 
Rondá de Buenavista y la avenida de la Reconquista.

GOBIERNO CIVIL

DE TOLEDO

ANUNCIO OFICIAL
Ante la proximidad de la consulta electo

ral al país, a celebrar el día 28 del actual, 
y a la vista de la diferente forma de emitir 
el voto respecto a diputados y senadores, 
y con la autorización de la Junta Electoral 
Provincial, para mayor conocimiento de los 
electores, se advierte y recuerda que, con
forme al artículo 21 del real decreto-ley 
20/1977, de 18 de marzo, cada elector 
sólo podrá dar su voto a un máximo de 
tres candidatos, de los que figuran en la 
papeleta que publica la lista oficialmente 
proclamada en esta provincia. El exceso de 
nombres votados haría nulo el voto gene
ral emitido, según la normativa electoral 
vigente.

Toledo, 20 de octubre de 1982.— El 
gobernador civil.

lón de fondo estos acontecimien
tos, surge casi por sí sola. ¿Qué 
pasaría en nuestra provincia si se 
produjera un hecho de estas ca
racterísticas? ¿Estamos prepara
dos para este tipo de catástrofe? 
Según se nos comentaba en el 
Gobierno Civil, nuestra provincia 
está mejor preparada para otros 
eventos, como pueden ser un ac
cidente masivo en carretera o in
cluso un incendio a gran escala. 
Si ocurriera esto se tendría que 
acudir a la coordinadora central 
de Protección Civil de Madrid 
para que pusiera su material a 
disposición de Toledo, ya que en 
la ciudad no hay mucho disponi
ble.

En último lugar, sólo señalar 
que el consejero de Obras Publi
cas y Transportes de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Agustín de Glandes 
Pascual, se trasladó a primeras 
horas de la mañana de ayer a 
Albacete para visitar los lugares 
afectados de la provincia por el 
temporal. El señor De Glandes 
valorará la situación de la provin
cia y analizará las vías de ayuda 
para paliar los efectos de las 
inundaciones.
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El 28 de octubre, elecciones ....

«Café de redacción» con UCD

Arias Salgado: «Si gana AP, explosión social;
si triunfa PSOE, cambio de modelo de sociedad

■ «El desempleo ha experimentado un descenso durante varios 
meses, lo cual no ocurría desde 1973»
■ «Por primera vez en la historia de España, la democracia es 
irreversible»
■ «Nosotros no despenalizaremos el aborto»

L tercer entrevistado por el «Café de redac
ción-' de YA de Toledo ha sido el partido del 
Gobierno, Unión de Centro Democrático, ac
tuando como portavoz en Toledo Rafael Arias 

Salgado, número uno de la candidatura toledana
centrista al Congreso. De UCD y del señor Arias 
Salgado sobran presentaciones; son suffrientemente 
conocidos. El ex ministro y presidente de UCD de 
Toledo atacó durante el encuentro a diestra y sinies
tra a AP y al PSOE, descalificándolos como opciones 
para que España funcione mejor; habló de la salida 
de Adolfo Suárez de Unión de Centro Democrático, 
explicando por qué no lo siguió; declaró que si UCD

no gana las elecciones mantendrá ante el comité eje
cutivo nacional estar en la oposición sin coaligarse 
con ningún partido para formar Gobierno y también 
hizo algunas aclaraciones sobre las dos intentonas 
golpistas, revelando que si se había desarticulado el 
plan de los coroneles ha sido gracias a la red de 
espionaje montada en torno a los inculpados del 23- 
F. Su voz se llenó de intensidad cuando dijo: «La 
democracia es por primera vez irreversible en Espa
ña. En caso de que fragura un golpe de Estado jamás 
me iría de España. Me encarcelarían o lo que fuera, 
pero me quedaría en España.»

YA—Quizá resulte preceptivo 
que nos convenza de que UCD es el 
centro, porque hace unos días estu
vo aquí Fernando Montero, líder en 
Toledo del CDS, reivindicando tal 
posición para su nuevo partido...

UCD.—Para exponer lo que es 
todo un partido y convencer sobre 
la oposición centrista de UCD ten
dría que hacer referencia a todos 
los principios programáticos apro
bados por los congresos de UCD y 
al propio programa electoral que 
presentamos. En todo caso, como 
esto sería arduo, puedo decirles 
que nos presentamos como un par
tido de centro que se diferencia de 
AP, que representa a la derecha 
conservadora, y en no menos pun
tos del PSOE, un partido clasista, 
es decir, con la lucha de clases en 
sus principios ideológicos funda
mentales.

YA.—Sí, pero nosotros le hablá
bamos más que nada del CDS.

UCD.—Desde una perspectiva 
programática, las diferencias las 
tienen que marcar ellos. Y esto por 
una razón: nosotros hemos concu
rrido como un partido de centro en 
1977, en 1979 y lo hacemos ahora. 
No ha habido ninguna variación en 
nuestros principios ideológicos. Ha 
habido, eso sí, un proceso de insti- 
tucionalización del partido en todo 
el territorio nacional. Aunque per
sonas, por valiosas que sean, hayan 
salido de UCD, no es elemento de
cisivo para configurar una opción 
política. Lo que configura un parti
do son los principios defendidos y 
el programa que presenta ante los 
electores. UCD ha sido y es el par
tido de centro, y corresponde a 
otros partidos decir que lo son 
también, pero, además, demostrar
lo.

YA.—Probablemente una de las 
decisiones personales más difíciles 
que usted ha tomado, señor Arias 
Salgado, es la de romper sentimen
tal y políticamente con Suárez...

UCD.—Personalmente no ha ha
bido el más mínimo problema, por
que uno de mis principios de ac
tuación es que la política no inter
fiera en las relaciones personales. 
El, punto fundamental de separa
ción surgió al no compartir su deci
sión de salirse de UCD, porque no 
me parecía positivo crear otro par
tido más. En España había ya un 
pluralismo adecuado y más parti
dos no contribuye a mejorar el sis
tema democrático. También hubo 
razones personales, marcadas por 
los límites que me impone mi con
ciencia: no me parecía correcto sa
lir del partido en el Gobierno para 
irme a otro, salvo por unas razones 
objetivas muy fuertes.

YA.—¿Pero no es cierto que us
ted llamo analfabeto político a Suá
rez y, además, acepto en contra de 
su voluntad la cartera de Adminis
tración Territorial?

UCD.—Sobre lo primero lo des
mentí en una carta enviada a 
«ABC», pues fue donde salió esta 
falsa información, procedente de 
una intoxicación al periodista que 
es una vileza. De lo segundo debe 
constar que si acepté la cartera de 
Administración Territorial fue tras 
una conversación entre Agustín 

Rodríguez Sahagún, presidente en
tonces de UCD, y Adolfo Suárez, 
de una parte, y Calvo-Sotelo, pre
sidente del Gobierno, de otra. Otra 
cosa que es incierta es que mi mu
jer haya pedido el ingreso en el 
CDS.

YA.—Ustedes declaran una y 
otra vez que UCD ya está renovada. 
¿No será más cierto que son los 
mismos pero con menos efectivos?

UCD.—Bueno, la crisis que ha 
tenido UCD ha sido por la cúpula. 
El partido, con 140.000 militantes, 
no se ha visto afectado en la es
tructura en sí. Ha sido -repito- 
una crisis de la cúpula, no de oases. 
La superación es visible. Este par
tido, además, ha demostrado que 
tiene una capacidad de generar lí
deres envidiable. Ahí tenemos el 
caso de Landelino lavilla. Eso es lo 
que pone de relieve que la crisis 
está superada.

Lavilla, un gran líder
YA.—¿Han prefabricado ustedes 

ál nuevo líder de UCD, Landelino 
Lavilla?

UCD.—No creo que se puedan 
fabricar líderes así porque sí. Los 
dirigentes, o tienen cualidades o no 
las tienen. No hay posibilidad de 
inventarlas. Y nadie puede negar 
la capacidad política y personal de 
Landelino.. Siempre digo que el 
mejor elogio que puede echársele a 
una personalidad política es la de 
merecer el respeto de todos los ad
versarios, como es el caso de Lavi
lla. También me comentábais an
tes que yo había maniobrado para 
no ser el presidente ahora de UCD 
y esperar a mejores tiempos, tras el 
pase del PSOE por el Gobierno. 
Quiero decir que no hay nada de 
cierto en esto; jamás me he plan
teado acceder a la presidencia del 
partido. Tenemos un gran líder y 
creo que es misión fundamental 
del partido el protegerlo, el ampa
rarlo y proyectarlo en todas sus di
mensiones hacia la vida pública 
nacional. Volviendo al tema de la 
crisis, insisto en que está absoluta
mente superada. Creo que estamos 
en condiciones de ofrecer un grupo 
parlamentario unido y coherente, 
que es de lo que se trata. La cohe
rencia está plenamente consegui
da, como se está poniendo de ma
nifiesto en esta campaña.

YA.—Suponiendo que sea así, 
¿usted cree que esto lo percibe el 
electorado? ¿Su voto no estará con
dicionado por las luchas habidas en 
el seno centrista?

UCD.—En estos momentos creo 
que lo que al electorado le importa 
es lo que va a ocurrir en España de 
cara a los cuatro próximos años. Y 
eso es lo que, en definitiva, va a 
votar. Pienso que el que unas 
cuantas personas hayan salido de 
UCD no debe afectar a la credibili

dad del partido.
YA.—En los mejores tiempos 

UCD sacó en la provicia tres dipu
tados y otros tantos senadores. 
¿Con qué resultados cuentan uste
des?

UCD.—Yo creo que nosotros, te
niendo en cuenta el desgaste que 

supone gobernar durante cinco 
años, podemos sacar dos diputados 
y probablemente los tres senado
res, porque llevamos la mejor can
didatura para el Senado de las pre
sentadas por Toledo.

«Mantenernos en la oposición» 

YA.—Continuando con el dicta
men de las urnas, usted, como fino 
analista político, tendrá en su men

Rafael Arias-Salgado, candidato número uno de UCD al Congreso 
por la provincia de Toledo

te el futuro Gobierno de coalición 
en caso de que, como parece, nin
gún partido alcance la mayoría ab
soluta.

UCD.—Hay dos posibilidades, 
un Gobierno de centro derecha o 
un Gobierno de centro izquierda. 
Nosotros hemos hecho una decla
ración de principios programáti
cos, en número de 15, que son unos 
postulados completamente irre- 
nunciables para cualquier posible 
coalición. Yo puedo afirmar, en lo 
que a mí se refiere, que si UCD no 
gana las elecciones mi postura será 
ante el ejecutivo de mi partido que 
UCD se mantenga en la oposición.

YA.—¿Pero, por qué no se ha he
cho antes de las elecciones una coa
lición electoral de centro derecha, 
como ha ocurrido en el País Vasco?

UCD.—Las coaliciones preelec
torales, en contra de lo que se ha 
afirmado, son absolutamente infre
cuentes en Europa occidental. Por 
otro lado, las coaliciones preelecto
rales diluyen las distintas ofertas 
políticas, y nosotros hemos pensa
do que una coalición UCD-AP per
día, con absoluta seguridad, frente 
al PSOE, y, en segundo lugar, la 
coalición con AP hubiera ailuido 
excesivamente la posición centrista 
en España, aue es absolutamente 
imprescindible para que no se ra
dicalice la vida española. A veces 
se olvida que en España sólo han 
pasado cinco años desde las prime
ras elecciones democráticas de 
1977. Pensar que en cinco años han 
desaparecido de la vida española 
todos los fantasmas es una posi
ción demasiado optimista. UCD ha 
contribuido a la estabilización de 
la vida española, evitando ique ae 
produjera una polarización uel vo

to entre dos opciones. En España 
hay demasiadas diferencias entre 
Alianza Popular y el PSOE para 
montar un sistema bipartidista. 
España es más heterogénea y plu
ralista que la sociedad anglosajona.

YA.—Ustedes ahora prometen 
en su programa electoral mejorar 
la situación económica de España, 
cuando quizá no lo han conseguido 
durante los últimos cuatro años de 
gestiones. ¿No es así?

/UCD.— No es así, no. Los países 
industrializados de la OCDE se en
cuentran inmersos en una crisis 
económica. Que en cada uno de los 
países componentes no han podido 
controlar ni los gobiernos de dere
cha, de centro o de izquierdas. Lo 
que está hoy en entredicho es el 
modelo de desarrollo en Europa 
occidental tras la segunda guerra 
mundial. La política nuestra ha si
do rigurosa durante estos años y 
esto nos ha permitido mantener los 
principales equilibrios básicos en 
la balanza de pagos y el control de 
la inflación, por poner dos ejem
plos. El crecimiento del desempleo 
ha experimentado un descenso du
rante varios meses, lo cual no se 
producía desde 1973.

El programa socialista, 
convencional y utópico

YA.—El PSOE ha declarado que 
piensa, entre otras medidas, crear 
800.000 puestos de trabajo si go
bierna el país. ¿Qué opinión le me
rece esta promesa?

UCD.—A mí esta cifra me parece 
una cifra puramente convencional 
y utópica. Si lo quieren conseguir 
mediante jubilaciones ■ anticipadas 
y menos horas de trabajo y sin au
mentar los impuestos, me parece 
imposible. Es más, yo pienso que 
mientras la coyuntura económica 
internacional no ofrezca mejores 
perspectivas, difícilmente podrán 
los gobiernos del tipo que sea en
derezar la crisis económica.

YA.—Felipe González manifestó 
durante su estancia en Toledo que 
el Gobierno estaba conteniendo la 
inflación superficialmente para 
luego echarle la culpa a los socialis
tas si ganan las elecciones al produ
cirse un disparo de la misma. <

UCD.—Los socialistas, como es
cribió un excelente periodista, vi
ven siempre en su acción de go
bierno del enemigo anterior ó del 
interior. La culpa siempre la tienen 
o los que gobernaron antes que 
ellos o, si no pueden, la culpa la 
tiene el enemigo interior, que es el 
capitalismo, según ellos. L® decla
ración del líder socialista me pare
ce una broma impropia de una per
sona que puede ser presidente del 
Gobierno. Sobre las propuestas 
económicas de AP y PSOE quería 
decir lo siguiente: Una política de 
derechas como la que propugna AP 
puede producir una explosión so
cial, y la oaz laboral es un punto 
irrenunciaole, en nuestra opinión, 
que difícilmente logrará mantener
se si se aplica el programa de 
Alianza Popular. Y sin estabilidad 
y paz laboral no podrá haber un 
aumento de la inversión. Con la 

/ aplicación del. programa del PSOE 
4 Se produciría un incremento de los

■ «Si UCD no 
gana las eleccio
nes, mi postura se
rá mantenernos en 
la oposición»

gastos públicos, una subida de la 
tasa de inflación que llevaría consi
go una depreciación de la peseta, 
que lógicamente perjudica el aho
rro y también hace difícil, por no 
decir imposible, el aumento de in
versión.

YA.—Prescindiento del enfoque 
económico, ¿por qué un elector de
be votar a UCD y no a AP o el 
PSOE?

UCD—Voy a tratar de ser claro 
y conciso. Un triunfo del PSOE 
supondría en España un proceso 
de cambio de un conjunto de valo
res enraizados en el pueblo espa
ñol, que supondrían una confron
tación social. Preveo un intento de 
cambio que no es posible por lo 
enraizado de lo que se pretendería 
cambiar. Así, por ejemplo, nosotros 
hemos aprobado el Estatuto de 
Centros Escolares. Hemos propug
nado, defendido y conseguido una 
libertad de enseñanza, según la 
cual el padre puede elegir el cole
gio de su hijo, con una coexistencia 
pacífica de la enseñanza pública y 
privada. En cambio, el PSOE ha 
manifestado que derogará esta ley 
y en las ponencias aprobadas en 
sus congresos se habla de escuela 
única y laica, aunque ahora no lo 
digan tan claramente. Lo mismo 
ocurre con el tema del aborto. 
Ellos son partidarios de la despe- 
nalización del mismo. Nosotros, es
tá claro que no. Respecto a Alianza 
Popular, las mayores diferencias 
vienen dadas por la concepción de 
la política económica. Proponen 
una reducción drástica en los gas
tos públicos que afectan a la edu
cación, a la sanidad, a la Seguridad 
Social, a las ayudas a los ayunta
mientos o a los precios agrarios de 
garantía, en lo que nosotros no 
coincidimos en absoluto. Con los 
postulados aliancistas el entendi
miento entre empresarios y sindi
catos no será posible, y el manteni
miento del pacto social, que noso
tros queremos mantener por todos 
los medios, resultará imposible.

Las intentonas golpistas
YA.—Está reciente el descubri

miento de una nueva intentona mi
litar para subvertir el sistema de
mocrático. Se ha dicho que en gran 
medida estos actos se deben a la 
debilidad del Gobierno centrista. . 
¿Qué opina usted?

UCD.—En primer lugar quiero 
decir que por primera vez en la 
historia de España considero que 
la democracia es irreversible. Con 
esto no digo que no pueda haber 
nuevos intentos de golpes de Esta
do. Pero sí puedo asegurar que es
tán condenados al fracaso. Sobre la 
supuesta debilidad del Gobierno 
de UCD, en estos asuntos es preci
so tener en cuenta que cuando se 
está al frente del Gobierno la res
ponsabilidad pesa mucho. Querría 
recordar que tras el descubrimien
to de la operación Galaxia, tanto 
AP como el PSOE afirmaron que 
era un camelo para asustar al per
sonal. La izquierda ha declarado 
que limpiaría el aparato del Estado 
de personas dudosas. Esto, además 
de revanchismo me parece que su
pone un desconocimiento total del 
asunto. La transformación gradual 
de las estructuras que pueden cho
car con el sistema de libertades tie
ne que ser acometida con un exqui
sito tacto, como ha hecho UCD. 
También se nos ha tachado de que 
los golpistas están en residencias 
de lujo. Es preciso tener en cuenta 
que al presentar los procesados un 
recurso de casación contra las sen
tencias, tienen derecho a un régi
men, según el Código de Justiia 
Militar, que hay que respetar. De
bo decir que la ultima intentona 
golpista se ha podido abortar por 
un mejor funcionamiento del servi
cio de información y por un mejor 
funcionamiento que ha tenido co
mo referencia las aparentes medi
das de contradicción, pero que, sin 
embargo, son fructíferas.

YA.—Vamos, que se les ha podi
do espiar mejor...

UCD.—Naturalmente.
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................... i. El28 de octubre, elecciones
A los padres de familia y padres de alumnos

La Confederación Católica aclara 
qué ideas no se pueden votar a favor
Tales como la desintegración de la familia, el aborto y

La Confederación Católica Nacional de Padres de Familia y Padres 
de Alumnos también está haciendo campaña electoral, aunque de un 
modo diferente al de los partidos políticos. En realidad, ninguno de los 
participantes busca prevendas personales; únicamente defienden unas 
ideas con las que se puede o no estar de acuerdo, pero que, desde luego, 
son de una meridiana claridad. Traemos hoy dos ejemplos: la defensa 
de la familia y de los niños en gestación, es decir, el ataque frontal 
contra el aborto en defensa de la vida.

El presidente en Toledo de la 
Federación Católica de Padres de 
Familia y Padres de Alumnos es 
Manuel Nebot, quien nos ha expli
cado el contenido de ambas formu
laciones circunscribiéndose funda
mentalmente a lo que se dice en 
dos pequeños folletos editados sin 
grandes alardes tipográficos, pero 
con unos mensajes tan concisos co
mo claros. Examinamos primera- 
inene el relacionado con el aborto.

En la portada del folleto aparece 
en letras mayúsculas la siguiente 
leyenda: «Aquí hay vida, si la cor
tas desaparece. El aborto corta la 
vida.» Ilustrando este texto se re
presenta a un feto en la placenta 
de la madre. En otra página se di
ce, entre otras cosas, lo siguiente: 
«La vida empieza en el momento 
de la concepción.» «El aborto, des
de el punto de vista biológico y 
humano, es la supresión de una vi
da.» «Legalizar o despenalizarel 
aborto supone la pérdida de respe
to a la vida humana.» «El aborto 
significa el sacrificio de millones de 
vidas humanas.» «La sociedad que 
permite el aborto comienza una 
“cuenta atrás” en su historia.» 
«Una sociedad que consiente hoy la 
muerte de sus hijos antes de nacer, 
mata mañana a deficientes y ancia
nos que considere inútiles.»

«Sinceramente creo que sobran 
comentarios a lo que se dice en el 
folleto», manifestó a nuestro diario 

Manuel Nobot. «Nosotrosestamos 
contra el aborto porque considera
mos que el feto tiene vida como tú 
y como yo, y como lo pensamos así 
lo decimos claramente.» Junto al 
texto que hemos recogido se hace 
referencia a la Declaración de los 
Derechos del Niño de la ONU: «El 
niño, por su falta de madurez física 
y mental, necesita la protección y 
cuidados especiales incluso la debi
da protección legal tanto antes co
mo después del nacimiento», de la 
Carta Europea de los Derechos de 
la Infancia; se extrae un párrafo de 
un libro de Julián Marías.

En el reverso del folleto aparece 
en letras blancas «Vota a favor de 
la vida», y con anterioridad se dice 
lo siguiente: «¿Qué sentido tiene 
suprimir la pena de muerte de cul
pables y legalizar la muerte de ino
centes?» «La interrupción volunta
ria del embarazo es la fórmula en
cubierta de un crimen inadmisi
ble». «Si respetas la vida, no puedes 
dar con tu voto licencia para 
matar.»

La familia
Otro punto destacado de la cam

paña realizada por la Confedera
ción trata de la familia. «Para eso 
nos llamamos Confederación Cató
lica Nacional de Padres de Fami
lia», nos dice el señor Nobot. En la 

la enseñanza pública única
portada del folleto se dice lo si
guiente: «Primero, la familia. Re
flexiona y vota.» Y aparece en un 
fondo en blanco un matrimonio 
con dos hijos. Exponen a continua
ción las claves para analizar las 
ofertas de los partidos políticos. 
«Lo que la familia va a votar en las 
elecciones es: Sí a las medidas que 
favorezcan la estabilidad de la fa
milia, no a las que propicien su 
desintegración; sí a la defensa de la 
vida, no al aborto; sí a una legisla
ción fiscal en favor de la familia, 
nó a unos impuestos que penalicen 
a la familia normalmente consti
tuida; sí a la libertad de enseñanza 
para todos, no a la estatalización ni 
al totalitarismo de la escuela públi
ca única; sí a la libertad de expre
sión, no al monopolio y a la mani
pulación de la opinión pública en 
los medios de comunicación; sí al 
estatuto de centros escolares, de
clarado constitucional, que recoge 
el derecho de los padres a elegir el 
tipo de educación, no a la decisión 
arbitraria de suprimir el estatuto 
de centros, que dejará sin respaldo 
jurídico a las familias y a los cole
gios.»

Más adelante, «para que no im
pongan a tus hijos una educación 
contraria a los valores de tu fami
lia», manifiestan una serie de exi
gencias, que pasan por la libertad 
de elección de colegios, la gratui- 
dad en la escuela estatal y no esta
tal, la participación de los padres 
en la gestión de los centros y la 
garantización de la paz escolar y 
evitación de la politización en la 
escuela. Finalmente solicitan: «Vo
ta el programa que ofrezca mayo
res garantías a la familia.

------Actos políticos para hoy____
UCD

Sonseca, Rafael Arias Salgado y José Luis García Ferrero. Toledo, 
reunión con los empresarios de Rafael Arias Salgado. Navalcán, Pro
tasio Angulo, Gonzalo Payo y Victoriano Borreguero. Sevilleja de la 
Jara y La Nava de Ricomalillo, Leopoldo Sepúlveda y Bonifacio 
Alcañiz. Segurilla y Montes Claros, Gregorio Peláez y Angel María 
Ferrero. Quismondo y Maqueda, María Jesús Torres, Francisco Rosell 
y Jaime Vegas.
PSOE

Villaseca de la Sagra y Cabañas de la Sagra, Agustín Jiménez y 
Martín Molina. Argés, Eladio Luján y Miguel Pereira. Cuerva y Gua
damur, Manuel Díaz Marta y Juan Pedro Hernández Moltó. Escaloni- 
11a y Gerindote, Ricardo Sánchez Candelas, Ana María Abascal y 
Alejandro Ramos.
AP

El Toboso, Manuel Romero. Tembleque, Javier Pérez Olivares. 
Villanueva de Bogas, Franco López Mingo. Santa Cruz de Retamar, 
El Casar de Escalona y Hormigos, Arturo García Tizón. Buenaventu
ra, José Antonio Rivas. Santa Ana de Pusa, Carlos Arias. Noez, 
Marcial Rodríguez y Mariano Díaz Moreno. Navahermosa, Jaime 
Suárez.

PCE
Villacañas, Gabriel Ramos. Chozas y Calera, Angel Dorado. Belvís 

de la Jara, Miguel Medina. Olías del Rey, Salvador Muñoz. Cazalegas, 
Gregorio Marchán. Santa Cruz de la Zarza, Salvador Junquera. Aldea- 
nueva de Barbarroya, Alejandro Moreno. Illescas, Juan Salmerón y 
Juan Martín. Ocaña, Juan José González. Villacañas, Julio Herrera. 
Olías del Rey, Eugenio Gómez. Pantoja, Juan Arroyo.
FN

Real de San Vicente, Ricardo López Seseña. Cardiel de los Montes, 
Jesús Ramírez y Enrique Moro. Garciotún, Pablo Benítez y Miguel 
Morante. Pelahustán, Jesús Ramírez. Ñuño Gómez, Eduardo Gómez 
y Agustín Sánchez. Santa Cruz de la Zarza, Ricardo Alba y José Luis 
Encinas. Villatobas, Wenceslao Pérez Gómez, Valle Vaquero y Ricar
do Alba. Ocaña, Ricardo Alba y José Ruiz.

Lavilla, el día 26 en Talavera
El programa de la visita de Landelino Lavilla a Toledo ya está ultima

do. YA de Toledo ha podido conocer una novedad de ultima hora: el 
presidente de UCD nacional no pronunciará un mitin en Toledo capital, 
como en principio estaba anunciado; el señor Lavilla, eso sí, cerrará la 
campaña electoral centrista en Talavera de la Reina.

Landelino Lavilla llegará a la provincia de Toledo el martes próximo, 
día 26, por la tarde. Antes de iniciar el acto público tendrá una rueda de 
prensa con los periodistas de la provincia y con los que le han seguido por 
toda la geografía nacional.

TODOS GANAREMOS 
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Se ha implantado el primer 
curso de geografía e historia

Un tota! de 320 
alumnos 
estudian este año 
en la UNED

Ayer tuvo lugar en esta ciudad 
una reunión del Patronato de la 
Universidad Nacional de Educa
ción a Distancia (UNED) bajo la 
presidencia de Gonzalo Payo Subi
za. En el orden del día de la mis
ma, que contaba con un total de 
cuatro puntos, se aprobó la resolu
ción del concurso para cubrir las 
ocho plazas vacantes para tutorías.

En primer lugar, tras la lectura y 
aprobación del acta de la sesión 
anterior, se aprobó, también por 
unanimidad, un informe de la in
tervención sobre el estado de las 
cuentas, después de lo cual la di
rección del centro ,informó a los 
asistentes de varias cuestiones. Así, 
después de hacer una amplia refe
rencia a la memoria del curso aca
démico 81-82, señaló que este año 
hay matriculados 320 alumnos, que 
estudiarán hasta tercer curso de 
derecho, ciencias de la educación y 
empresariales, así como el primer 
curso de geografía e historia. Pos
teriormente quedo aprobado el 
nuevo profesorado, dándose lectu
ra a los haremos provisionales para 
cubrir las plazas de tutorías. En 
este sentido se apuntó que las tu
torías que sean adjudicadas pue
den ser modificadas por el propio 
Patronato, a petición del director 
de la UNED.

Ya en el punto cuarto, sobre la 
resolución del concurso para cubrir 
ocho plazas vacantes en otras tan
tas tutorías, se señaló que se ha
bían presentado un total de' 28 
concursantes, 18 de los cuales per
tenecían a la rama de geografía e 
historia, que fue, por lógica, la que 
tuvo más concurrencia. En último 
lugar fueron aprobados los nom
bramientos de los ocho nuevos tu
tores por unanimidad.

___________________________talavera--------------------------------
La mesa no supo contestar a muchas preguntas

El PSOE presentó su programa sanitario, 
fiero no convenció a los asistentes

os objetivos básicos: mejorar la sanidad y hacerla más rentable
«No sólo mejorar la medicina, sino hacerla más ren

table», es el objetivo que el Partido Socialista Obrero 
Español persigue con la elaboración del programa de 
actuación provincial en el ámbito de la sanidad, según 
explicó Rafael Barrientos, médico de la residencia sa
nitaria de Toledo y militante del PSOE, que fue el 
encargado de presentar el programa sanitario socialis
ta a nivel provincial con regular éxito. Y lo del éxito 
lo explicamos más adelante. Antes de que el doctor 
Barrientos y sus acompañantes, los doctores Mateos, 
López y Rodero —que han sido quienes redactaron 
este programa—, comenzaran a explicar punto por 
punto aquél, el número dos de la candidatura socialis
ta al Congreso, Jesús Fuentes, hizo la presentación del 
acto señalando que el objetivo prioritario de su parti
do era la realización de un programa sanitario, se 
venza o no en las urnas, teniéndolo preparado por ser 
elemento clave para «conseguir la disminución de las 
desigualdades en nuestro país». La reforma sanitaria 
es, pues, para el Partido Socialista instrumento para 
acabar con estas desigualdades.

En cuanto al programa, lo más importante del mis
mo y en lo que más hincapié hicieron sus redactores 
en la defensa de la exposición fue en el tema de 
incentivar y dar mayor importancia a la medicina 
primaria, por lo que en cada grupo de poblaciones 
pequeñas se dotará, si gobierna el PSOE, con una 
unidad sanitaria local en la que médicos, farmacéuti
cos, ATS y veterinarios se encarguen y velen por la 
salud pública de la zona que tienen a su cargo y sea 
allí donde se centralice la asistencia primaria o medi
cina de cabecera y preventiva. Para la comarca de 
Talavera, que abarca a 137.000 habitantes, se prevén 
16 unidades sanitarias locales, en las que en cada una 
se agrupen entre uno y siete municipios. En cuanto a 
Toledo y Talavera, contarán con seis unidades o cen
tros de salud cada una.

En el nivel secundario se contempla un núcleo ope
rativo en cada una de las cabeceras de comarca consti
tuido básicamente por un Hospital Comarcal de 150 
camas que quedaría ordenado en Talavera, con la 
Residencia Sanitaria y el CNDS: en Toledo, Hospital 
Provincial y Hospital Virgen del Valle, y comarca de 
La Maneja, para el que se prevé la construcción de un 
hospital en Villacañas. Ya en el nivel terciario —y a 
grandes rasgos—, de carácter primordialmente asis
tencia!, tendría cabecera en Toledo y su núclpo opera
tivo sería la Residencia Virgen de la Salud, que cubri
ría la asistencia especializada de los quinientos mil 
habitantes de la provincia. Todo este programa presi
dido por un objetivo primordial: dar la mayor impor
tancia a la medicina primaria y potenciando ésta para 
hacer cada vez menor la necesidad de los centros 
asistenciales.

Coloquio informativo, pero menos
Como sería muy largo el resumir uno por uno los 

puntos contenidos en este programa sanitario socialis
ta para nuestra provincia —que ha llevado ocho meses 
de trabajo y contempla además el control del ciudada
no sobre «la cosa sanitaria», en expresión del doctor 
Barrientos—, valga este resumen como adelanto de lo 
que el PSOE se propone en el tema de la Sanidad 
realizar en nuestra provincia. Tras la larga exposición, 
en la que también ocuparon lugar importante la ac
tuación en salud pública y en salud mental, se pasó a 
un coloquio que durante más de una hora «sufrieron» 
los cuatro responsables del programa sin que muchas 
de las cuestiones se supieran contestar. A tal punto 
llegó la incapacidad de los miembros de la mesa para 
responder alas cuestiones que se les planteaban refe
rentes al programa que trataban de presentar que al 
final una de las setenta personas que asistieron al acto 
se levantóy tomó la palabra para quejarse de la escasa 
preparación que estaban demostrando aquéllos —ex
cepto López y Mateos— y la nula información que 
respecto del programa sanitario socialista estaban su
ministrando.
Cuestiones sin respuesta

Preguntas como ¿qué hacer con los ambulatorios? 
¿Por qué el PSOE sigue primando la capitalidad y 
centralización sanitaria en Toledo en detrimento de 
Talavera? ¿Con qué medios^ cuenta el PSOE para 
llevar a cabo su programa? ¿Se va a autorizar la libre 
elección de médico en la Seguridad Social? ¿Cómo se 
contemplan las figuras de los farmacéuticos rurales no 
titulares y los médicos rurales? ¿Cómo se va a proce
der al traslado de los especialistas del ambulatorio a 
los hospitales comarcales? ¿Por qué no se ha tratado 
en el programa el derecho del enfermo? Y otras de la 
misma índole no pudieron ser contestadas satisfacto
riamente por los miembros de la mesa y en la mayoría 
de los casos las respuestas se limitaron a un «es un 
tema que no se ha tratado suficientemente» q «ese 
tema será preciso estudiarlo y ampliarlo conveniente
mente».

Por ejemplo, respecto a los ambulatorios, el doctor 
Barrientos señaló que aunque no conocía el tema con 
amplitud, en su opinión, «funcionaban mal y habría 
que hacer algo para cambiarlos. ¿Qué hacer? Eso es lo 
que aún no se sabe, salvo que puedan ser unidades 
sanitarias locales». Sobre las incompatibilidades fue 
más claro: «Si el PSOE gobierna, anulará y derogará la 
actual ley.» Así finalizó este acto informativo en el que 
el PSOE presentaba su programa sanitario provincial 
y que de informativo sólo tuvo la primera parte, por
que el coloquio apenas trajo ninguna luz sobre el tema. 
Con decir que la intervención mas aclaratoria fue la de 
uno de los asistentes entre los oyentes, queda dicho 
todo.

______ __ 22-X-1982
Dentro del programa 
del cuarto centenario 
de la muerte de la Santa

Mary Paz Ballesteros 
escenificará mañana 
en la colegial 
«Teresa de Avila»

Desde el pasado día 17 vienen 
celebrándose en el templo de los 
padres carmelitas de nuestra ciu
dad una serie de actos con los que 
se pretende celebrar y dar realos a 
la conmemoración del cuarto cen
tenario de la muerte de Santa Te
resa de Avila, fundadora de la Or
den Carmelita. Los actos comenza
ron con una representación a cargo 
del grupo de Angelita Gómez, de 
San Esteban del Valle, cuyo título 
era «Fundación de Toledo y muer
te de la Santa». El día 18 fue el 
arcipreste, don Nicolás Fernández 
Marcóte, quien pronunció una con
ferencia sobre «Santa Teresa y la 
Iglesia», y el día 19 tuvo lugar una 
charla coloquio sobre «Santa Tere
sa y la educación de los hijos», a 
cargo del matrimonio Fernández 
Gurumeta. El jueves se celebró una 
conferencia del hermano director 
de los hermanos maristas en Tala- 
vera, don Honorio Giraldo, sobre el 
tema «Juan Pablo II, un Papa de 
nuestro tiempo». ,

Por lo que respecta al día de 
ayer, fue Angel Ballesteros quien 
pronunció una conferencia, acom
pañada de diapositivas, sobre la te
mática de los viajes de Santa Tere
sa, conferencia que tenía por título 
«Santa Teresa, andariega». Hoy, 
día 22, concluirá el ciclo de confe
rencias con la del padre párroco 
del templo del Carmen, Pedro José 
Casado, sobre «Santa Teresa y la 
Biblia». Todas estas conferencias 
tienen lugar en el templo de los 
padres carmelitas, a partir de las 
ocho y media de la tarde. El broche 
final a esta serie de actos tendrá 
lugar mañana sábado, con la esce
nificación de «Teresa de Avila», a 
cargo de la actriz Mary Paz Balles
teros, escenificación que tendrá 
por escenario y marco el de la cole
gial talaverana, cuadro idóneo para 
tal espectáculo, que comenzará a 
las ocho y media de la tarde, según 
está previsto en el programa.

CAMARA OFICIAL 
DE LA PROPIEDAD

URRANA
DE LA PROVINCIA 

DE TOLEDO
Enajenación de dieciséis viviendas construidas 

por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de 
la Provincia de Toledo en la urbanización Cerro de 
las Perdices, del término municipal de Bargas.

De conformidad con las condiciones de adjudi
cación de dieciséis viviendas construidas por la 
Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la 
Provincia de Toledo en la urbanización Cerro de 
las Perdices, del término municipal de Bargas, 
modificadas en cuanto a la actualización de pre
cios por la Dirección General de Servicios del 
Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, se 
pone en conocimiento de los posibles interesa
dos que se halla a disposición de los mismos en 
la secretaría de la Corporación el pliego de condi
ciones jurídicas y económico-administrativas de 
la misma..

La adjudicación tendrá lugar en la sede social 
de la Corporación, calle de la Plata, 20, de esta 
capital, el próximo día 8 de noviembre de los 
corrientes, a las doce horas de la'mañana.—El 
secretario de la mesa de adjudicación, Javier 
Maestre.

Organizado por 
la Canina del Tajo

Nuevo concurso 
canino de categoría 
nacional en Talavera

Organizado por la Sociedad Ca
nina del Tajo, y bajo el patrocinio 
del Ayuntamiento talaverano, ten
drá lugar el próximo domingo, des
de las diez de la mañana, el IV 
Concurso Nacional Canino Ciudad 
de la Cerámica. El lugar donde se 
expongan los perros participantes 
será el del antiguo recinto del fe
rial, pero en caso de que el mal 
tiempo impida que el concurso 
pueda realizarse al aire libre se 
trasladaría al sitio habitual de las 
anteriores celebraciones, en las ins
talaciones del Mercado Nacional 
de Ganados.

La inscripción de concursantes 
se ha venido realizando en estos 
días, y hoy viernes se cierra el pla
zo a las ocho de la tarde. Los inte
resados pueden dirigirse a las co
merciales Productos Ganaderos, 
Veco, Covegasa, Del Olmo y Labo
ratorio Ovejero, donde les darán 
todo tipo de información y en don
de podrán inscribir a sus animales 
para este concurso,

__ Talayera .

El mitin del PSOE, 
aplazado al día 25

El mitin que hoy, día 22, tenía 
previsto celebrar el PSOE en nues
tra ciudad, se ha suspendido y 
aplazado al próximo día 25, fecha 
en la que la caravana electoral so
cialista llegará a Talavera por la 
mañana, actuando en la prolonga
ción de los jardines del Prado y 
celebrándose por la tarde y en el 
mismo lugar el mitin en el que el 
comité local del PSOE en Talavera 
está tratando de que pueda estar 
Alfonso Guerra, vicesecretario ge
neral del PSOE, acompañando a 
los candidatos socialistas al Con
greso y al Senado. Aún no se sabe 
si el señor Guerra estará o no en 
esa fecha en nuestra ciudad, ni 
tampoco qué actuaciones vendrán 
en la caravana.

Crónicas del Cañillo

La quincena comercial

CUATRO señoritas, cuatro, la mar de guapas, están estos 
días recorriendo nuestras calles vestidas de «talaveranas», 
que es un atuendo que a mí siempre me produce escalofrío. 
Cuatro señoritas, cuatro, la mar de simpáticas, lucen su 

palmito ataviadas de «eso» y promocionando un invento que se 
llama Primera Quincena Comercial y que, de entrada, me parece 
una idea excelente porque este rincón de España, a mi modo de 
ver, se identifica sobre todo con el comercio. Vamos, que Talavera 
es como si fuese, y harto lo tiene demostrado, una de las últimas 
sucursales fenicias de nuestra Península. Y no tiene nada de malo 
que el paisanaje haya conquistado, en el campo del trueque y de 
la venta, ya sea al detalle o al por mayor, una merecida e indiscuti
ble fama nacional.

Quizá, sin embargo, esta primera edición de la quincena llama
da a ser célebre, adolezca de algunos defectos y precipitaciones. 
Por ejemplo, las fechas no parecen, en opinión de muchos, las más 
adecuadas. Por ejemplo, estas actividades hay que prepararlas con 
tiempo y con un concurso de voluntades y colaboraciones que tal 
vez en la presente oportunidad no. se hayan tenido muy en cuenta, 
pero principio quieren las cosas y sin duda el año próximo todo 
resultará mejor. No estamos por estos pagos tan sobrados de 
iniciativas como para condenar, así como así, un proyecto cargado 
de buenas intenciones y que aspira a cumplir su oficio de ayudar 
al desarrollo local. Todo es bueno para el convento, como decía 
aquel fraile de llevaba una muía a cuestas, así es que en 1983, con 
la ayuda de Dios, el Ayuntamiento promotor y el gremio de los 
comerciantes espero que se pongan de acuerdo y sumen sus es
fuerzos para la mayor brillantez de la nueva fiesta.

Y, como al principio decía, tampoco es malo que se popularice 
nuestro folklore, aunque esa vestimenta carezca de tradición y 
autenticidad, porque un traje regional, según pienso, es el fruto de 
un sedimiento de siglos, y en modo alguno obra del divertimiento 
de un artista que se saca de la manga un modelito que disfraza a 
las bellas de jarrones estilo renacimiento.

No estoy verdaderamente seguro del nombre del autor de ese 
trajecito de «talaverana», pero, si la memoria no me falla, debió 
nacer hacia finales de los años veinte o comienzo de los años 
treinta. Y debió nacer de la fecunda y apasionada imaginación del 
querido maestro Paco Arroyo, o de algún familiar suyor o, como 
solía decir un ingenio ya fenecido, del estilo Ginestal y Machuca, 
que también tuvo su importancia y su clientela. Comoquiera que 
sea, y admitida la buena intención y aludable chauvinismo de su 
creador, adelante con los faroles y procuremos afirmar y enrique
cer el atuendo para que dentro de cien’ años se tenga como 
legítimo. Todo sea para honra y prez de la patria chica.

Y, entretanto, que sigan naciendo ideas aprovechables para que 
el buen nombre de Talavera suene y resuene.

Juan DEL TAJO
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José Luis García Ferrero, en la recta final de la campaña

* EXCEPTO UCD, LOS PARTIDOS PRESEHTAN 
PROGRAMAS ElECTORALISTAS, 10 DE GOBIERNO

Actual ministro de Agricultura y candidato 
al Senado por UCD de Toledo, José Luis Gar
cía Ferrero tiene una concepción muy clara de 
lo que España necesita en estos momentos. El 
positivo balance centrista durante los años que 
ha permanecido en el gobierno impulsan a 
continuar una tarea que conduzca a la nación 
y a la provincial, por el camino de la modera
ción, a un programa y un desarrollo plenos. Por 
eso, José Luis García Ferrero quiso puntualizar 
el programa serio y responsable de UCD frente 
a las falsas promesas de los demás.

— ¿Qué puedé ofrecer hoy a España UCD 
que no puedan hacer los demás partidos?

—Podemos ofrecer algo que nadie puede 
hacer: la historia de la transición. El cambio 
político y social, llevado a cabo desde la pers
pectiva de las libertades, sin rupturas, ha de
mostrado que UCD era la solución y lo sigue 
siendo. Las demás ofertas electorales tratan 
ahora de apuntarse a esa posición cuando 
todos sabemos que han luchado frontalmente 
contra ella. Esto nos hace pensar que nos 
encontramos ante programas electora listas no 
enfocados para desarrollar una acción de go
bierno. Creo, por tanto, que UCD sigue siendo 
el partido que abarca a un mayor espectro 
social.

— ¿Qué posturas toma UCD respecto al 
aborto y a la problemática de la familia en 
general?

—Nuestro partido siempre ha estado a fa
vor del derecho a la vida y en contra de la pena 
de muerte, por lo que nos oponemos abierta
mente a la despenalización del aborto. Ahora 
observamos, sin embargo, que la derecha con
servadora está dispuesta a implantar la pena 
de muerte en algunos supuestos, mientras que 
el PSOE preconiza, aunque en términos confu
sos, la legalización del aborto. Nosotros, en 
cambio, mantenemos la defensa a ultranza del 
derecho a la vida en todas sus manifestacio
nes.

En cuanto a la familia, tanto en el medio 
rural como urbano, UCD quiere potenciarla co
mo célula base de actuación de la sociedad, y 
por ello se preconizarán medidas para proteger 
a la familia desde todos los puntos de vista, es 
decir, desde el fiscal a! económico.

Sin embargo, los socialistas no reflejan en 
su programa nada de la agricultura familiar, 
mientras que Alianza Popular se inclina más 
por aspectos como la estructura empresarial o 
la política fiscal, dejando al margen a la familia.

—El tema de la enseñanza es algo que 
afecta y preocupa a todos los españoles, ¿qué 
líneas sigue en esta cuestión su partido?

—Nosotros pretendemos mantenar el esta
tuto de centros docentes que garantiza la en
señanza privada, aunque dando su debida rele
vancia a la enseñanza estatal.

Alianza Popular, en cambio, por su excesiva 
tendencia a la libertad económica, puede dejar 
de prestar atención a la enseñanza pública. El 
PSOE, por contra, pretende la abolición del 
estatuto de centros docentes, lo que supone 
negar un enriquecimiento de la población a 
través de la enseñanza privada, y, como con
secuencia, niega el derecho de que los padres 
den a sus hijos la educación que ellos quieran.

—Actualmente, el país se ve afectado por 
una crisis económica mundial. ¿Cuáles son las 
soluciones de UCD para solventar el problema 
del empleo?

—Nosotros poseemos una visión clara de la 
economía española y sabemos que el gran reto 
que tenemos es la lucha contra el paro y, 
sobre todo, contra el que afecta a la juventud 
que busca su primer empleo. Nosotros pensa
mos que la única manera de fomentar empleo 
es desarrollando el conjunto de la economía. 
Sólo así se genera ahorro, inversión y puestos 
de trabajo. Por ello, nuestra ¡dea es conseguir 
un alto nivel de desarrollo en la empresa priva

da, reduciendo la empresa pública a los secto
res más imprescindibles y exigiendo siempre 
transparencia en su gestión.

El programa de AP tiene, sin embargo, una 
gran contradicción, porque quiere reducir el 
gasto público y al mismo tiempo rabajar los 
impuestos. Pienso que así no se puede solucio
nar el paro. En cuanto al PSOE, pretenden 
crear empleo fomentando la creación de pues
tos de trabajo. Yo opino que no se genera 
empleo, sino que se genera actividad económi
ca y, como consecuencia, surgen los puestos 
de trabajo. Por ello, hablar de que los socialis
tas van a conseguir crear 800.000 puestos de 
trabajo es utópico. Y además cometen el error 
de potenciar en exceso la empresa pública, lo 
que puede colapsar la actividad privada y ge
nerar graves conflictos.

— ¿Cuáles son las innovaciones de UCD en 
lo que atañe a la Seguridad Social?

—Nuestro objetivo se centra en conseguir 
que el 92 por 100 de la población quede cu
bierta por la Seguridad Social. Es precisa, tam
bién, una mayor coordinación en la lucha con
tra él fraude y un cambio en el sistema de 
financiación. La implantación del IVA puede 
permitir que la cotización de los empresarios a 
la Seguridad Social disminuya y, por tanto, se 
pueda generar empleo.

En este' apartado nosotros condicionamos 
los costes de la Seguridad Social a la situación 
económica del país, algo que no dice el progra
ma del PSOE, ya que ellos van a prestar una 
atención ¡limitada a las demandas de la Seguri
dad Social. Esto, como es lógico, supone un 
incremento notable de déficit público que re
percutirá en la actividad económica.

La excesiva protección al empresario hace 
que el programa de Alianza Popular desatienda 
de un modo manifiesto a la Seguridad Social. 
Para poner un ejemplo, en la agricultura

80.000 millones de pesetas se financian a car
go del agricultor, mientras que el sector públi
co aporta 350.000. Si disminuyen los recursos 
del Estado, la situación puede ser muy grave.

—En el tema del terrorismo, ¿qué actuacio
nes tiene previstas UCD?

—A lo largo de nuestra tarea de gobierno, 
nosotros hemos puesto mucho énfasis en que 
la única manera de acabar con el terrorismo es 
potenciar las Fuerzas de Seguridad del Estado 
y contar con el apoyo de la masa social, sin 
llegar, como afirma Alianza Popular, a actua
ciones de otros estamentos sociales, ya que 
esto supona un riesgo de conflicto armado 
deseado por los terroristas y nefasto para el 
resto de la sociedad.

—Y para finalizar, ¿cuál es el futuro del 
medio rural?

—Nuestro programa dice que es necesaria 
una mejora en el medio rural. Y para ello hace 
falta una postura necesaria del resto de la 
sociedad, ya que sólo así se solventarán los 
desequilibrios respecto a otros sectores. La 
mejor forma de promocionar el medio rural es 
incentivando los servicios y fomentando la 
creación de pequeñas y medianas empresas. 
Sólo así podrán equipararse el ámbito rural y 
el medio urbaho.

El PSOE, por razones de política electoral, 
sólo habla de un desarrollo de las ciudades, 

• mientras que AP se olvida de los problemas de 
asistencia que tienen muchos pueblos de toda 
España.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
RESPONDE EN TODOS LOS PUEDLOS DE TOLEDO

CALENDARIO DE ACTOS
CANDIDATOS 
AL CONGRESO

Rafael Arias-Salgado Montalvo. 
Gregorio Peláez Redajo. 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz. 
Lamberto García Pineda. . 
Angel María Ferero Corral.

CANDIDATOS 
AL SENADO

José Luis García Ferrero.
Protasio Angulo Toledo.
María Jesús Torres Fernández.

DIA HORA PUEBLO LOCAL

22 20,30 SEGURILLA Escuelas

22 19,30 MONTESCLAROS Escuelas

22 20,00 SEVILLEJA DE LA JARA Ayuntamiento

22 21,00 LA NAVA DE RICOMALILLO Discoteca

22 20,00 NAVALCAN Discoteca

22 16,00 SONSECA Hogar de ancianos

22 20,00 SONSECA Discoteca 5-J

22 20,00 TALAVERA Sede electoral

22 21,00 QUISMONDO Escuelas

22 19,30 MAQUEDA Salón Ayuntamiento

23 20,00 PUEBLA DE ALMORADIEL Cine Florida

23 21,30 VILLA D. FADRIQUE Salón Ayuntamiento

23 19,00 CABEZAMESADA Escuelas

23 20,30 VILLANUEVA ALCARDETE Cine Charlie Chaplin

23 Tarde TALAVERA Fiestas populares

23 Tarde TOLEDO Fiestas populares

VOTA UCD. EL CENTRO.
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,__ Mazarambroz______________________________

Los jóvenes ya cuentan 
con lugares donde divertirse
MAZARAMBROZ. Jesús Martín

Los mazarambreños, cuando llega esta época del año, no tienen 
dónde ir, al escasear los lugares de recreo y diversión. Los jóvenes que 
acaban sus quehaceres necesitan pasar el tiempo libre, y para ello una 
cafetería de este pueblo ha tenido la feliz idea de pasar cintas cinema
tográficas todas las noches en dicho establecimiento. La idea ha sido 
muy bien acogida por la gente, y hasta el momento el resultado ha sido 
más que aceptable. Para que no solamente puedan recrearse los jóve
nes, el dueño del local ha pensado en los niños, y los fines de semana 
se pasa una película para ellos. Mientras la película se proyecta, los 
asistentes pueden consumir lo que les apetezca, ya sea ae comer, ya 
de beber.

También los jóvenes cuentan con una discoteca para que puedan 
bailar y escuchar música mientras toman una copa. Así, de este modo, 
con estos locales, se evita en gran manera que los jóvenes se tengan 
que-desplazar a otros lugares por no haber diversión en el pueblo. La 
juventud, que no tenía dónde ir, puede estar contenta, ya que ahora 
puede elegir lo que más le guste en cada momento.

Para finalizar, con motivo de la visita del Papa, el pueblo parece 
estar contento con la llegada del Santo, Padre, y las opiniones al 
respecto son todas de elogio, de respeto y de . alabanza hacia el Papa 
por su venida a nuestro país y mucho más aún a Toledo.

Mora ____________________________________________ _____—.

Bien acogido el envío de las listas 
de mozos al Ayuntamiento

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
De muy acertada se ha considerado la medida adoptada por la 

Caja de Reclutas número 131 de Toledo de enviar a todos los 
Ayuntamientos de nuestra provincia de Toledo, para su exposición al 
público, las listas de mozos que deberán ser sorteados próximamente, 
pertenecientes al reemplazo de 1982 y agregados.

____Noble/as____________________________________

La localidad no está 
convenientemente señalizada

NOBLEJAS. Ana María Romero Carpintero.
No cabe la menor duda que la buena señalización en las carreteras 

hace mucho más viable a los conductores su ir y devenir. La distancia 
entre Ocaña y Noblejas es de cinco kilómetros, pero el conductor que 
llega por primera vez, al no tener indicador que le guíe, se queda sin 
saber si existe algún otro pueblo en las cercanías o no.

Desde hacía bastantes años, las 
partes interesadas, para poder 
comprobar su correcta inclusión en 
las listas previas al acto del sorteo, 
así como para comprobar el resul
tado del mismo, necesariamente 
tenían que desplazarse a Toledo 
capital, puesto que estas listas sólo 
se publicaban en la caja de reclu
tas, originándose con ello unos gas
tos innecesarios.

Los artículos 463 y 466 del Re
glamento de la Ley General del 
Servicio Militar, relativos al sorteo 
de«mozos, hacen referencia a la ex
posición al público de las listas ori
ginales, previas y posteriores al 
sorteo.

Por lo que respecta a la pobla
ción de Mora y circunstancia que 
se debe estar dando en la totalidad 
de los pueblos de nuestra provin
cia, desde hace varios días están 
expuestas en el tablero de anuncios 
las mencionadas listas.

El sorteo se celebrará el día 21 
de noviembre próximo (domingo) 
y, naturalmente, posterior a esta 
fecha, igualmente serán expuestas 
en nuestro Ayuntamiento las rela
ciones definitivas con el resultado 
del sorteo. Con esta medida que ha 
tenido buena aceptación por futu
ros reclutas y familiares, se consi
gue un número más cuantioso de 
comprobaciones y se evitan los 
desplazamientos.

Alistamiento 
del reemplazo de 1983

Igualmente, y de conformidad 
con cuanto establece el artículo 51 
del vigente Reglamento de la Ley 
General del Servicio Militar, en el 
negociado de Quintas del Ayunta
miento de Mora han comenzado 
los trabajos preliminares del alista
miento del reemplazo de 1983, que 
comprende los varones nacidos 
desde el día 1 de enero al 31 de 
diciembre de 1964.

Los jóvenes nacidos en dichos 
meses deberán personarse en el ne
gociado correspondiente, provistos 
del Documento Nacional de Iden
tidad, en donde se procederá a su 
inscripción, debiendo manifestar 
cuantas alegaciones tengan que ha
cer, tanto por incapacidades físicas 
como por asistirles el derecho a 
disfrutar de prórroga de primera 
clase.

Quintanar de la Orden_____________________________________________

Nueva singladura de la asociación cultural Santiago Apóstol

Por cuanto se refiere al ambien
te electoral, se palpa en todos la 
proximidad de los comicios, pero 
nada más; parece que cada uno ya 
tiene pensado su voto y que la pro
paganda no le va hacer cambiar de 
opinión por más que unos y otros 
se empeñen en intentarlo.

Por otra parte, una vez finaliza
da la recolección de la uva, las ocu
paciones han cambiado y, consi
guientemente, han hecho acto de 
presencia las compañías teatrales 
del pueblo, que comienzan a ensa
yar las representaciones que tienen 
previstas para Navidad. Uno de los 
dos grupos va a representar «Los 
gavilanes». Ambos grupos están

fcr"?"".......... .................................. .............

trabajando ya con ahinco y con ga
nas de agradar y de hacerlo bien, 
dentro de sus limitadas posibilida
des.

La próxima visita del Papa ha 
despertado en el pueblo una gran 
alegría y satisfacción y la gran ma
yoría de los vecinos están dispues
tos a poner en juego todo lo que 
tienen con el fin de que el éxito 
espiritual ante la llegada de Su 
Santidad sea el mayor posible, así 
como el tratar de que su estancia 
entre todos los españoles y toleda
nos sea grata y acogedora para que 
el recuerdo que se lleve el Pontífice 
sea el mejor entre los mejores.

QUINTANAR. Angel Barrios
La asociación cultural Santiago Apóstol, tras el pa

réntesis vacacional del verano y época de vendimia, 
vuelve a la actividad habitual en el campo de la educa
ción, el arte y la cultura en Quintanar. Por tal motivo 
próximamente se convocará a los seiscientos socios 
existentes a la asamblea anual, donde en el principal 
orden del día se apunta el cese de varios miembros de 
su Junta directiva, según señalan los estatutos vigen
tes, con la posibilidad de ser reelegidos nuevamente o 
la entrada de nuevos miembros previa presentación de 
candidaturas.

Recordemos que esta asociación nació en febrero de 
1980 y cuenta en su palmarés con importantes logros. 
Es una asociación independiente, no estando enmar
cada en ninguna ideología política o religiosa.

El presidente, Esteban Heras, nos adelantó algunos 
actos importantes a realizar próximamente; así, dará 
comienzo una serie de mesas redondas que tratarán 
temas comarcales. Para ello se intentará conectar con 
los interesados de los pueblos limítrofes para realizar

estos estudios de ámbito económico, social, educativo, 
asistencial, político, etc., que posteriormente serán pu
blicados a modo de «dossier» en la revista local «La 
Encina», que por cierto su número doce ve la luz en 
estos días. También se revivirán las famosas tertulias 
de ámbito local en la sala de juntas de la Casa de la 
Cultura, abordándose temas monográficos.

Para que el público esté informado de los actos de 
esta asociación se ha solicitado permiso al Ayunta
miento para disponer en sitios estratégicos de la po
blación una especie de paneles informativos que reco
jan el acontecer cotidiano y actividades.

Ya han quedado perfilados algunos actos navide
ños, como asimismo el encuentro musical con motivo 
de la festividad de Santa Cecilia y las bases del con
curso fotográfico Castilla-La Mancha, dotado el pri
mer premio con 50.000 pesetas, y del que les tendre
mos informados. Este certamen está patrocinado por 
la Junta de Comunidades. En la pasada edición este 
premio fotográfico se le concedió al cura-párroco de 
Cuerva, Amadeo Galán Cristina, por su obra «Migas 
para dos».

TOOOS GÜNñfíEMDS CON FfíñGñ
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La provincia, pueblo a pueblo

Las Herencias: pueblo 
agrícola y ganadero, 
cargado de historia

DENTRO de la jurisdicción de Talavera de la Reina y pertene
ciente al señorío de los arzobispos de Toledo en el siglo XVIII 
Las Herencias está situada en la margen izquierda del río Tajó 
y aneja a ella se encuentra El Membrillo —humilde alquería que ya 

existía en el siglo XVI—. Dista de Talavera 12,5 kilómetros aproxima
damente. Con una altitud sobre el nivel del mar no superior a los 500 

■ metros, cuenta con una extensión de 9.059 hectáreas.

El número de habitantes que 
tiene en la actualidad esta locali
dad es de 973, según el último cen
so de 1981. Si esta cifra la compa
ramos con la población censada en 
1970 se puede afirmar que ha exis
tido una pequeña pero real dismi
nución en esta localidad.

Actividad económica

La actividad económica predo
minante es la agrícola y la ganade
ra. Los cultivos agrícolas más fre
cuentes son los cereales, las legu
minosas y el olivo, siempre en seca
no, y el tabaco, el pimiento para 
pimentón y las hortalizas en gran 
cantidad, si hablamos de regadío. 
En cuanto a la ganadería, lo más 
extendido es el ganado lanar, vacu
no, cabrío y porcino.

Dentro del término existe una 
gran cantidad de caza menor: per
diz, conejo, liebre y patos, aunque 
casi la totalidad de la extensión del 
término se encuentra acotada en 
varios cotos que pertenecen a par
ticulares.

Los habitantes de Las Herencias 
trabajan la mayoría de ellos en tra
bajos agrícolas de regadío; por el 
contrario, la población del anejo El 
Membrillo, al estar situado en una 
zona en que no hay regadío y los 
cultivos son de secano, está más 
desamparada y existe paro la tota
lidad del año.

Por otra parte, el pueblo cuenta 
con dos talleres de costura que per
miten el empleo de varias jóvenes, 

lo que supone una gran ayuda para 
frenar el desempleo creciente.

La composición del Ayunta
miento es de nueve miembros, cin
co pertenecen a UCD y los cuatro 
restantes al PSOE, entre los que 
figura el alcalde.

Fiestas populares
Durante los días 13 al 15 de sep

tiembre se celebran las fiestas pa
tronales de esta localidad en honor 
al Santísimo Cristo de la Vera 
Cruz; en dichas fiestas se realizan 
bailes populares en la plaza, fuegos 
artificiales, concursos e incluso una 
novillada. Existe, además, desde 
muy antiguo, una hermandad reli
giosa llamada del Santísimo Cristo 
de la Vera Cruz —como el Patro
no— que se encarga de los actos 
religiosos de la fiesta y en el día 
principal de ella obsequia a todos 
los vecinos con un convite después 
de la Santa Misa. También se rea
liza una procesión por las calles del 
pueblo con gran asistencia de fie
les.

En el anejo El Membrillo, la 
fiesta patronal se calebra el día 20 
de enero en honor a San Sebastián.

Por cuanto se refiere a la gastro
nomía, destacan entre otros el coci
do de garbanzos «a la lumbre de 
paja», las migas y el gazpacho, pla
tos estos típicos y de gran solera a 
través de los años.
Historia y monumentos

Este pueblo se llamó Las Heren-

cias porque se instalaron las casas 
en una zona de herederos particu
lares. A ella se trasladaron hacia el 
año 1448 de otro lugar insano co
nocido por La Peña, a unos 500 
metros al Oeste. En ese mismo año 
se comenzó a construir el templo.

El territorio estuvo ya poblado 
por íbero-celtas, que desarrollan su 
cultura pastoril en la que se con
servan dos esculturas de verracos. 
Después por los íbero-romanos, se
gún muestran los hallazgos de esa 
época encontrados en el cerro del 
Castillo, cercano al Tajo y el topó
nimo Pompajuela, que parece deri
varse de Pompeyuela y éste de al
gún Pompeyo de Cesaróbriga, des
pués Talavera de la Reina.

A unos dos kilómetros del pue
blo, en una cota de 520 metros jun
to al río Tajo, se alzaba un castillo 
que debió formar parte de las de
fensas de Alfonso VI en el norte de 
la Jara. Es un hecho claro de la 
presencia musulmana, la línea de 
fortalezas centradas en el Castillo 
de Canturías. Los almorávides ata

caron esa línea de fortalezas y ocu
paron el territorio liberando la zo
na del dominio islámico. Actual
mente sólo se encuentran algunos 
restos de edificación, ya que el 
monte en el que se construyó ha 
desaparecido en parte, al haberse 
desplomado una $ran barranca de 
dicho cerro al no, causando un 
gran estruendo y cortando la co
rriente del río Tajo durante un cor
to espacio de tiempo.

Ya a finales del siglo XIII existe 
una iglesia, la primera con pila 
bautismal en el territorio, que es 
una de las más antiguas de las eri
gidas al sur del Tajo, en la Jara. De 
ella se dice, en el siglo XVI, que es 
cosa notable por su antigüedad, 
siendo la que tiene el «primer voto 
en las juntas que todos los curas de 
este obispado hacen».

Población: 973 habitantes.
Extensión: 9.059 hectáreas.
Actividad económica: agrícola y ganadera.
Corporación municipal: nueve concejales (5 de UCD y cuatro del 

PSOE, incluido el alcalde).

Si nos referimos a la iglesia pa
rroquial, es necesario hacer notar 
el que cuenta con una cruz da plata 
blanca, de gran valor, de estilo pla
teresco, con restos goticistas, que 
es de la primera mitad del siglo 
XVI. No alcanzando mayor relieve 
la edi ficación de la iglesia.

Para finalizar, otro hecho testi
monial de la presencia musulmana 
por estas tierras es la torre llamada 
de Ben Cachón, que se encuentra 
enclavada en una dehesa que lleva 
el mismo nombre.

También en el siglo XIV se ano
ta la dehesa del Saúco, oue tiene 
una ermita famosa, dedicada a 
Nuestra Señora de ese nombre, tal 
vez fundada por el obispo de Za
mora, don Juan de Meneses, origi
nario de una familia nobiliaria ta
laverana.

—Noticiario toledano—

■ OFERTAS DE TRABAJO ES
TATAL A TODOS LOS NIVE
LES.— Procedente de la Dirección 
General de Enseñanzas Medias, se 
ha comunicado que existen ofertas 
de trabajo en Salisbury (Zimba- 
bue) para el profesorado estatal de 
EGB, BUP y FP.

La oferta viene dada por la ne
cesidad de profesores con que 
cuenta dicho país. Es necesario que 
los profesores sepan inglés y po
sean un título acreditativo de co
nocer el idioma, expedido por el 
Instituto Británico o cualquier otra 
institución oficial del país.

A los admitidos, una vez en Zim- 
babue, se les facilitará un curso de 
inglés durante seis meses, aunque 
desde el primer día trabajarán ya 
como profesores. El salario oscila 
entre ios 10.294 y 19.117 dólares 
americanos. Si el candidato es en
viado a áreas rurales y a escuelas 
que pertenezcan a alguna parro
quia, tendrá vivienda gratis, y no 
será así si se queda en una ciudad. 
El contrato es por tres años reno
vables, y el país de origen financia 
el viaje de ida y vuelta en avión.

Para mayor información, dirigir
se a la Dirección Provincial de 
Educación y Ciencia, sita en la ca
lle Cervantes, 6, de Toledo.
■ MARJALIZA: APROBADO EL 
SUPLEMENTO DE CREDITO 
DENTRO DEL PRESUPUESTO 
ORDINARIO.— El Ayuntamiento 
en pleno ha aprobado el suplemen
to de crédito número 1 dentro del 
presupuesto ordinario del actual 
ejercicio. A efectos de reclamacio
nes, se expone al público en la Se
cretaría de este Ayuntamiento por 
el plazo de quince días. En caso de 
que no se presentasen, se entende
rá aprobado definitivamente sin 
necesiad de nuevo acuerdo

Dicho presupuesto ordinario al
canza la suma de 178.920 pesetas; 
los aumentos tienen un capitulo 
sobre retribuciones del personal 
contratado por valor de 17.000 pe
setas. Un segundo capítulo por 
gastos de oficina, edificios, cemen
terios, abastecimiento de agua, 
alumbrado público y conservación 
y reparación de redes, que es de 
158.000 pesetas, y un tercero y últi
mo capítulo de 3.920 pesetas por el

¡Pago de intereses de préstamo.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tel. 22 33 68. TOLEDO

MUSICAL ACADEMIA
(Centro de enseñanza legalmente re

conocido)
Notifica a todos aquellos que quieran 

realizar estudios musicales de una forma 
oficial, que el plazo de matrícula finaliza 
el día 30 de octubre.

Para más información, dirigirse a: 
CASA DE LA CULTURA

O bien llamar al teléfono
80 87 04 (de 10 a 13,30 de la mañana) 

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)

DON JOAQUIN DELGADO GAR
CIA, MAGISTRADO-JUEZ DE 
PRIMERA INSTANCIA DE TO
LEDO Y SU PARTIDO

HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con 
el número 317 de 1982, se sigue expediente de 
suspensión de pagos, a instancia del procurador 
don Ricardo Sánchez Calvo, en nombre y represen
tación de la entidad COMERCIAL INDUSTRIAL ME
CANICO AGRICOLA, S. A. (CIMASA), con domici
lio social en Toledo, en cuyos autos se ha dictado 
el auto de esta fecha, cuya parte dispositiva dice 
así:

«Que debía estimar y estimaba la petición formu
lada por la representación de la entidad COMER
CIAL INDUSTRIAL MECANICO AGRICOLA, S. A. 
(CIMASA), y con suspensión definitiva de la Junta 
de acreedores que se había señalado en estos 
autos para el día VEINTISIETE de los corrientes, se 
decreta que en lo sucesivo el presente expediente 
se ajuste al procedimiento escrito prevenido por la 
ley; se CONCEDE a la entidad suspensa el plazo de 
DOS MESES, a fin de que presente la proposición 
de convenio y haga constar en forma legal el voto 
de los acreedores respecto al mismo...»

Dado en Toledo, a dieciocho de octubre de mil 
novecientos ochenta y dos.— ELsecretario.

4a «ajapraaia «a

SORTEO CONMEMORATIVO del"58 DIA UNIVERSAL del AHORRO"

3O-OCTUBRf-im

•20 ENCICLOPEDIAS 
ILUSTRADAS».".

i ¡RECOJA SUS BOLETOS!!

CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO O
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La final 
interprovincial 
en tierras 
manchegas
Ciudad Real se impuso 
a Toledo 6-3

No pudo renovar el equipo to
ledano el título conquistado el 
gasado año; el equipo de Ciudad 

eal se impuso a nuestros re- 
fjresentantes en la final que en 
a fría mañana del pasado do

mingo día 17 se celebró en las 
pistas de la localidad de Valde
peñas.

Las tres victorias conseguidas 
por Toledo correspondieron a 
Camacho sobre Félix Areces por 
6-2, 6-3; José Luis Reyes a Ma
nuel Horta, 4-6, 6-3, 7-5, y el 
doble femenino Nati-Clarisa 
venciendo a Allúe-Rivas, por 
6-1, 6-0. Las seis victorias man
chegas fueron: Fernando Marín 
venció a Javier Garrido, por 6-1, 
7-5; Carlos Asensio a Julián Ru
bio, por 6-4, 6-3; en dobles mas
culinos, Marín-Bosch se impu
sieron a Barroso-De la Rubia, 
por 6-4, 3-6, 6-4; Horta-Areces, 
a Fata-Camacho, por 6-4, 3-6, 
4-4 y abandono. Por último, las 
fémmas Estrella Rivas y Merce
des Allúe derrotaron a Nati y 
Clarisa, por 6-4, 6-4 y 6-1, 6-3, 
respectivamente.

Analizando la derrota del 
equipo toledano, tres fueron las 
causas que lo motivaron: la pri
mera, el mal planteamiento que 
Javier Garrido tuvo en su parti
do; la segunda, la falta de entre
namiento y baja forma física de 
Natividad Martín, y la tercera, 
el nerviosismo con que jugó su 
partido Clarisa Ramos.

Los restantes partidos perdi
dos por nuestro representantes 
fueron productos del mejor jue
go del equipo manchego, al que 
nuestros jugadores opusieron su 
mayor entusiasmo y entrega.

Toda la jornada trascurrió 
dentro de la mayor corrección y 
deportividad por parte de los 
contendientes, premiando el pú
blico asistente con grandes 
aplausos a los dos equipos fina
listas.

T. SERRANO

t 
ILUSTRISIMO SEÑOR 

Don Eduardo 
Zaragoza García

Presidente del llustrísimo 
Colegio Oficial de Farmacéuticos 

de Toledo z

Falleció en 
Talavera de la Reina el día 

21 de octubre de 1982

R. I. P.
La corporación farmacéutica de esta provincia 

RUEGA una oración por su alma.

Los cambios de Gargolla no sientan bien a los sustituidos

Tocano: «Aquí siempre pagamos los humildes»

«Unos hacemos un mal partido y nos 
cambian; otros que no están en forma 

juegan»

El martes pasado, durante el entrenamiento de la Unión 
Deportiva Santa Bárbara, se produjeron dos noticias desfavorables 
para el conjunto que dirige Angel López Gargolla: Tante salió de 
la sesión con fiebre y Miguel Angel tuvo que dejar el entrenamien
to, ya que sentía un fuerte dolor en la ingle.

Por otra parte, Ricas sigue en 
el dique seco y ni siquiera se pre
sentó el martes en el Carlos III. 
La prueba que efectuó la semana 
pasada, en la que se esforzó por 
aquello del ansia de jugar, le ha 
sentado muy mal a su tobillo.

Clases

Por otro lado, los cambios en 
la alineación que ha efectuado 
Gargolla no han caído nada bien 
a los jugadores que tienen que 
sentarse en el banquillo. Cuando 
hablamos con Tocano, se nos 
mostró muy desmoralizado: 
«Siempre pagamos los humildes, 
Vicente y yo.» Lo cierto es que el 
centrocampista no está en bue

__ Nacimientos__  
y defunciones

Nacimientos: Cristina, hija de Al
fonso Romero y Purificación Gallar
do; Lourdes, hija de Ramón Falen
cia y Angelita García; Sergio, hijo de 
Andrés Díaz y María del Pilar Del
gado; Abrahan, hijo de Fernando 
González y María del Pilar Mendo
za; Alberto, hijo de Eusebio Rodrí- 
guez-Velasco y María Jesús Monte
ro; Rocío, hija de José Maestre y 
Modesta Maestra; María del Rosa
rio, hija de Pablo Petronila y María 
del Rosario Páramo; Alberto, hijo de 
Jesús González y Carmen González; 
Cristina-Victoria, hija de Félix-Es- 
teban Cano y María Victoria Pleite; 
Adriana Ximena, hija de Angelo Ba- 
rana y Adriana Mireya Muñoz.

Defunciones: Emilio-Fernando 
Aparicio Ortega, de 72 años; Paula 
López Ortiz, de 81 años. 

nas condiciones, y lo hemos podi
do observar en los últimos en
cuentros. Pero el jugador se de
fiende: «Si un día te salen las co
sas mal, no creo que sea para que 
te cambien de un plumazo. Claro 
que eso sólo pasa conmigo, por
que con otros...»

El chico insiste en que los hu
mildes pagan en el Santa Bárba
ra, y a nuestra pregunta acerca 
de si existen clases, nos responde 
afirmativamente. Y aún más: «Si 
ya no voy a jugar. Para estar en 
el banquillo prefiero jugar con los 
juveniles. Si he estado mal en un 
partido, fue porque he tenido 
una molestia en los aductores.»

Esta baja de moral la ha podi
do apreciar Gargolla en los entre

^agenda provincial toledana,
-------- El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO FACI
LITADOS POR EL OBSERVA

TORIO
Temperatura máxima a las 14,30 

horas: 18,6 grados. Temperatura mí
nima a las 8 horas: 12 grados. Tem
peratura a las 13 horas: 16,4 grados. 
Humedad relativa del aire a las 13 
horas: 74 por 100. Presión atmosfé
rica del aire a las 13 horas: 712,9 
milímetros.

Ayer el cielo estuvo parcialmente 
nuboso y el viento fue flojo de com
ponente Este.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,34 horas; se pone a 
las 18,27 horas. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna sale a 
las 12,48 horas; se pone a las 22,11 
horas. Fase lunar: entre luna nueva 
y cuarto creciente. 

namientos, ya que le recriminó su „ 
apatía en el del pasado viernes. 
«Tocano —nos dice su entrena
dor— está bajo y lo he cambiado, 
ya gue jugando con tres puntas 
había que dejar a un centrocam
pista en el banquillo. Con Vicen
te cuento, pero Ocaña ha jugado 
fenomenalmente en los dos parti
dos anteriores y tendrá que espe
rar, como lo hizo el veterano 
cuando Vicente lo hizo bien.
Además, es un chico con el que 
cuento para cualquier demarca
ción de la defensa.»

Por aquello de las clases, le de
cimos a Gargolla si no hay otros 
jugadores que también están ba
jos de forma y que están jugando: 
«He hablado con Valentín y le 
dije que si seguía jugando mal 
iría al banquillo. El día del Yepes 
ya se vio una mejoría. A mí me da 
igual el nombre que tenga un ju
gador; si no me rinde, lo mando 
al banquillo sin remilgos. Y To
cano no se puede quejar de que 
no ha tenido oportunidades. Ha 
jugado todos los partidos.»

Acerca de la duda que tienen 
los aficionados sobre quién está 
mejor ahora, si Guti o Canorea, el 
entrenador nos dice que sigue 
confiando en Guti, porque habló 
con él antes del partido contra el 
Yepes y luego mostró, como Va
lentín, una mejoría, y aunque to
davía cojea el jugador, Gargolla

--------Toledo, hoy-------
EXPOSICIONES

Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos, exposición co
lectiva: Enrique Vera, Guerrero Ma
lagón, Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.

Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Manuel 
Mejías Frontón. Laborables, de 12 a 
14 y de 18 a 21 horas.

Caja de Ahorro Provincial de To
ledo. (Palacio de Benacazón.)— 
Oleos de José Romero Torrecampo. 
Laborables, de 18 a 21 horas.
A LAS 20:
• Salón de actos de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo. Calle Talave
ra, s/n. Danza clásica contemporá
nea con el Ballet Arsandis (México).

— Toledo ayer—

22 de octubre de 1604: Un docu-
mentó del hermano del Greco.
Gracias al investigador don 

Francisco de Borja San Román 
podemos ofrecer a nuestros lec
tores la noticia de que Manuso 
Theotocopuli, hermano del 
Greco, era residente en Toledo.

En este día —22 de octubre 
de 1604— comparece como al- 
bacea y testamentario de To
más Trechelo, griego, natural 
de la isla de Chipre, el cual tuvo 
licencia del rey Felipe II y del 
cardenal de Toledo para pedir 
limosna por el rescate de sus 
hermanos, que estaban en po
der de los turcos.

El gran investigador aclara la 
presencia de estos griegos en 
Toledo por los datos que sumi
nistran los viejos registros nota
riales de nuestra ciudad.
. La presencia de Manuso, 
hermano del Greco, en su hogar 
nos aclara el nombre de Jorge 
Manuel, ya que Manuso es el 
nombre castellanizado de Ma
nuel. Se supone que Manuso 
murió a los setenta y cinco 
años, poco después de firmar 
este documento en 1604.

Clemente FALENCIA

--------Cartelera---------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) 
Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «American graffíti», de 
George Lucas. Mayores 14 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6,15, 8,15 
y 10,45: «Chicas con gancho». Mayo
res 16 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18.— 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Por el amor de Cesarina», de Vitto- 
rio Sindoni. Mayores de 18-años." • ••
—--- ■¿.'.t. u Í..-ÍÚ 

cree que está perfectamente re
cuperado. «Lo ae su cojera es algo 
psicológico; todavía se cree que 
tiene la lesión, aunque sólo al an
dar, pues dice que está perfecta
mente.»

Sobre Canorea no hay dudas: 
«Cuando salió el otro día, lo hizo 
bien, y me alegra saber que el 
lado derecho del ataque lo tengo 
bien cubierto. Lo que pasa es que 
cuando se gana es difícil hacer 
cambios. Pensaba hacerlo el de 
Guti si no respondía, pero lo hizo 
bien.»

En fin, pensamos que lo im
portante es que el equipo venza, 
siguiendo con la tónica de este 
comienzo de temporada. Ignora
mos si en el Santa Bárbara hay 
clases, aunque creemos que Gar
golla está trabajando bien y es un 
entrenador muy competente. Co
mo él dice, Tocano nó debe que
jarse tanto. Un partido sin jugar 
—o dos— no significa que esta 
situación tenga que repetirse 
obligatoriamente durante toda la 
larga Liga. Tocano tiene que le
vantar esa moral y luchar por ese 
puesto. Hace poco nos decía en 
una conversación informal que él 
ganaría el II Trofeo YA de Tole
do a la regularidad. Espero que 
no haya olvidado su apuesta.

Fernando LLAMAS

.-------Horarios
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
'Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos). 
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

___ Farmacias
TOLEDO *

María del Rosario Sánchez Ber- 
nard. Real del Arrabal, 16 (hasta las 
10).

Mario Agnado Gómez. Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).
TALAYERA

Juan Sánchez Peña. Avenida de 
Toledo, 10.

Horario„____ _
de trenes

r Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

.Cupón pro ciegos.

Número premiado ayer

674
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Las categorías, una a una

Infantiles masculinos, 
calidad y cantidad

Cuadro de la temporada 1981-82

Atletas Nc. 123456789 Clubs
Santos Villota............
Jesús González...........

.... 69

.... 69
4
2

2
1 2

3 3
2

2
1

1
4

2
4

1 CAT-Jucundia. 
U. D. TorrijeñaAngel Reyes Magán... .... 69 1 — 1 —— 1 4 3 5 _ Joma-Evang.Jesús A. Gálvez......... .... 69 9 — 9 4 4 5 2 1 2 Joma-Evang.Antonio Abad ............ .... 69 7 3 7 7 5 6 5 7 3 Joma-Evang. ,

José Luis Rubio........ .... 69 8 — — — 6 — 8 6 _ Joma-Evang.Santiago García......... .... 69 11 — — 10 — — 6 13 4 Joma-Evang.
Gregorio Escobar........ .... 69 — — 14 — 10 — 7 9 _ Joma-Evang.
Angel Ruiz Martín..... .... 69 21 — — — 11 9 10 19 _ Joma-Evang.
Alberto Pinto Gil....... .... 69 13 — 30 17 13 7 9 11 — CAT-Jucundia
Francisco Ferri .......... .... 69 — — 19 20 12 — 12 _ 14 CAM-Nieto
Carlos Ruiz Romero .... .... 69 — — 22 9 14 _ _ _ 17 Joma-Evang.
Alfonso Martín.......... .... 70 14 4 18 29 7 15 26 16 5 CAT-Jucundia.
Mariano García ......... .... 69 — — 23 — 15 — 14 12 _ Joma-Evang.
Diego Pérez............... .... 69 22 6 38 — 9 8 21 21 10 Cárcavas
Carlos Velasco ........... .... 70 26 — 13 — 16 — 13 — — U. D. Torrijeña
Carlos Hernández....... .... 69 — — 17 — 17 10 11 34 — U. D. Torrijeña
Jesús Aparicio............ .... 69 28 7 — — — 13 17 26 — CAT-Jucundia
José Luis Rabadán.... .... 70 39 — 20 11 25 — 18 17 6 Joma-Evang.

1) CAT, 2) Cárcavas, 3) Sonseca, 
4) Quintanar, 5) Clubs, 6) Fuensa
lida, 7) Torrijos, 8) Toledo y 9) 
Yébenes.

Si en la categoría infantil feme
nina hablábamos de un grupo de 
atletas de calidad, en esta catego
ría el grupo es aún más numeroso, 
existiendo una docena de atletas 
de auténtica calidad y que esta 
temporada, la mayoría en categoría 
cadete, darán muestras de su cali
dad, aunque será un año duro dado 
que es su primer año en la catego
ría cadete.

Destacar un triunfador indivi
dual es bastante difícil, ya que, si 
bien el bargueño Angel Reyes co
menzó fuerte y triunfó en sus tres 
primeras pruebas, Jesús González 
y, posteriormente, Santos Villota 
terminaron más fuertes, registrán
dose igualmente un final fuerte de 
Jesús Angel Gálvez Moraleda, de 
Los Yébenes. Los demás atletas se 
tuvieron que contentar con puestos 
secundarios, si bien es verdad que 
cuando se enfrentaron a atletas de 
otras provincias, incluso madrile
ños, su actuación fue muy destaca
da, pese a su condición de secunda
rios con relación a los «monstruos» 
de la cabeza.

Existe, pues, en la categoría cali
dad y cantidad, que supone una 
garantía de continuidad para los 
que destacan en la categoría supe
rior, como es el caso de los Sán- 
chez-Mayoral, Núñez, Fernando 
Sánchez, etc. El futuro está asegu
rado, si bien es verdad que ahora 
pasarán por sus peores momentos 
al comenzar un cambio en su forma 
de vida al tener que cambiar su 
lugar de estudios, alterando su tra
dicional forma de entrenamiento.

Si a nivel individual no se podía 
concretar un protagonista, a nivel 
de grupos el Joma-Evangelista ha 
demostrado que esta categoría le 
viene como anillo al dedo y tiene 
colocados a diez atletas entre los 
veinte primeros, lo que da idea de 
su potencial. Año tras año, esta si

B domingo, tercera participación en la prueba

Ricardo Ortega espera mejorar sus actuaciones 
anteriores en el maratón de Nueva York

El toledano Ricardo Ortega, pasado mañana domin
go vivirá su tercera participación en la popnlar prueba, 
la de más renombre en la distancia de la maratón de 
Nueva York. Antes de iniciar su viaje manifestaba su 
ilusión por conseguir superar lo realizado en su prime
ra actuación, en el año 1980, en que logró un excelente 
duodécimo lugar con un tiempo de dos horas, catorce 
minutos, cuarenta y cuatro segundos, que de momento

Aunque una prueba como la ma
ratón es un azar, si la suerte se une 
a una buena preparación, Ricardo 
Ortega podrá demostrar lo que vie
ne buscando durante mucho tiem
po, que es el ser el mejor marato- 
niano que hay en España y hacer 
ver a la Federación Española de lo 
erróneo de su actuación al ignorar 
olímpicamente la trayectoria del 
toledano, prueba atestiguadora de 
lo cual es la invitación hecha a 
Eleuterio Antón, que este año no 
ha demostrado nada para asistir a 
la mencionada -prueba» mientras el-

tuación se viene repitiendo, moti
vado porque esta categoría recoge 
edades de chicos que están en edad 
escolar todavía, que es el medio 
que mayormente mueve el club de 
la zona sonsecana.

Esta temporada confirmará 
nombres

La temporada que comenzamos, 
al pasar de categoría casi todos los 
que ocupaban los primeros lugares, 
conocerá nombres nuevos, algunos 
de los cuales ya sonaban el pasado 
año, como es el caso del toledano 
Alfonso Martín, del torrijeño Ve- 
lasco y del yebenero José Luis Ra
badán. Otros se incorporarán, y 
quizá con mayor empuje, si toman 
este deporte con mayor afición, 
pues ya cuando eran alevines de
mostraron sus cualidades, pudien- 
do estar por delante de los nom
brados, como ya lo estuvieron en
tonces.

Quizá en la zona donde más ha
ya sea en la manchega. Recorde
mos los nombres de Angel 
J. Sánchez y José Manuel Martí
nez, que ya este año hubiera estado 
muy arriba si no contaran con los 
tradicionales problemas económi
cos de su club, dimanantes de su 
situación geográfica, tan alejada, y 
los de los sonsecanos Miguel 
A. González y Miguel A. Dorado, 
3ue de alevines rondaban el pó- 

ium.
También habrá que tener en 

cuenta a los que suben esta tempo
rada, como es el caso de los Caba
ñas, Bautista Martín, Francisco 
J. Gómez, etc., que han demostra
do unas cualidades innegables que 
en la nueva categoría mantendrán, 
guardando las. diferencias de edad 
existentes.

En resumen, que nuevamente 
será esta Temporada la categoría 
que más participantes registrará, 
imprescindible para que el vivero 
no se acabe.

es su mejor tiempo. El dice que va muy bien preparado, 
pero lo que quizás ayudará más a que pueda lograr su 
objetivo es también su situación moral, idéntica a la de 
hace dos años, es decir, un poco frustrado por no haber 
llegado a participar en las grandes pruebas en que esos, 
años condicionaban su preparación, como la Olimpíada 
de Moscú y el campeonato de Europa, respectivamen
te.

1981
1. Salazar (EE. UU.), 2-8-13 (ré

cord mundial); 2. Toybola (Finlan
dia), 2-10-53; 3. Jones (Gran Bre
taña), 2-11-0; 4. Brown (Gran Bre
taña), 2-11-10; 5. Marczak (Polo
nia), 2-11-36. Los españoles: 35. 
Eleuterio Antón, 2-17-56; 37. Ri
cardo Ortega, 2-18-15; 54. Mareca, 
2-20-26; 71. Vicente Antón, 
2-22-33; 93. Catalán, 2-24-22.

En 1980, desde el comienzo se 
situó en cabeza y hacia mitad de la 
carrera pasó en un tiempo de

toledano ha tenido que llegr a un 
arreglo con Mapoma

1980
1. Salazar (EE. UU.), 2-9-41; 2. 

Gómez (México), 2-10-12; 3. Gra- 
ham (Gran bretaña), 2-11-46; 4. 
Wells (EE.UU.), 2-11-59; 5. Rot- 
gers (EE. UU.), 2-13-20. Los espa
ñoles: 12. Ricardo Ortega, 2-14-44; 
84. González Amo, 2-26-32; 89. Ca
mocho; 2-27-33; 102. Alguacil, 
2-28r4k.l23.. Padilla, 2-30-45.

Los viernes, atletismo

Galería de atletas jóvenes

Asunción Díaz: 
simpatía y facultades
Biografía

Nació: Madrid.
Día: 16-4-71.
Club: Club Atletismo Toledo.
Práctica: Tres años.
Residencia: Toledo.
Estudios: Sexto de EGB.
Colegio: J. Foxá.
Categoría: Infantil 2.' 
Entrenador: Rosique.

ALEVIN l.° 
Palmarás 81

J. Rey.............................. 1
P. Bahamontes ................... 2
F. Armas ....■......................... 7
Sonseca ............................... 2
CAT .................................... 4
Villaseca ............................. 1
Torrijos ............................... 2
Yébenes .............................. 12
Mocejón .............................. 2
Provincial ........................... 8

INFANTIL l.° 
Palmares 82

CAT..................................... 26
Sonseca ............................... 12
Quintanar ........................... 1
C. Clubs .............................. 11
Fuensalida .......................... 5
Torrijos ........ ...................... 14
C. Toledo.............. .............. 8
Los Yébenes ....................... 17

Maria Asunción Díaz Retana, 
la popular «Choni», es una de las 
pioneras en el atletismo provin
cial, ya que desde muy pequeña 
ha participado en todas las prue
bas que se han desarrollado por 
los diversos campos provinciales, 
empujada por una enorme afi
ción y arropada por uña familia 
amante de este deporte, que le 
ayuda para mantenerse siempre 
en los lugares de privilegio.

En esta temporada, salvo en 
las pruebas de Fuensalida y el 
Ciudad de Toledo, paradójica
mente, en esta última prueba los 
participantes eran de categoría 
nacional; los resultados quizá no 
fueran muy brillantes, pero había 
que tener en cuenta que era nue
va en la categoría y demostró ser 
la mejor de su generación, esbo
zando las posibilidades de que 
dispondrá esta temporada, que 
será de las que tenga mayor edad.

Posibilidades que si analiza
mos la temporada 1981 no serán 
sino una confirmación de lo ya 
realizado entonces, ya que, con
tando con la oposición cíe atletas 
que este año serán nuevamente 
sus oponentes, como es el caso de 
Manuela Pérez, Marta Biencinto, 
Raquel Valentín, María del Car
men Sánchez, Ana María Yube
ro, etc., ocupó lugares muy desta
cados en el gran número de prue
bas en que participó.

Que María Asunción Díaz se 
tome aún la competición como 
un juego puede ser su mejor 
arma de cara a empresas más 

complicadas
María Asunción es muy cono

cida dentro del mundillo atlético, 
ya que tiene las necesarias cuali
dades para-ser amiga de todo el 
mundo, particularmente de aque
llas que son sus más difíciles riva
les. Irradia simpatía por doquier 
y añade la nota simpática dentro 
del mundillo donde a veces, aun
que pocas, la rivalidad y deseos 
por el triunfo puedan dar origen 
a diferencias.

Pero, aparte de sus cualidades 
humanas, las físicas hacen presa
giar los mejores éxitos, como lo 

. demuestran los resultados conse
guidos y la dedicación empleada, 
factores indispensables para po
der llegar allí donde se ha pro
puesto.

Que todavía se tome la compe
tición como un juego puede ser 
su mejor arma cara a empresas 
más complicadas, pero cuando la 
seriedad competitiva llegue no 
hay duda de que sabrá hacer va
ler su responsabilidad para lograr 
:os frutos que una dedicada pre
paración merece. Demos tiempo 
il tiempo y todo llegará.

1-4-21, momento en el cual Ortega 
se pone en cabeza, equivocado, al 
pensar que no se trataba de la mi
tad de la prueba, sino del kilóme
tro 20, creyendo que el ritmo era 
lento. A partir del kilómetro 25 Or
tega pasa a un segundo grupo, 
puesto 17, ascendiendo al décimo 
lugar en el kilómetro 33. En los 
últimos kilómetros es sobrepasado 
por dos rivales y termina en un 
exclente 12 lugar.

En 1981 su actuación fue más 
gris, no pudiendo ocupar nunca los 
primeros lugares, quizá perjudica
do por el fuerte ritmo impuesto 
por Salazar para lograr, como lo 
hizo, el récord del mundo, por lo 
que tuvo que ocupar puestos se
cundarios y llegar en un discreto 
lugar 17, detrás del recordman de 
España, Eleuterio Antón, en el lu
gar 35.

En ella estarán 
representantes 
del deporte ocañense

Una Junta municipal 
administrará 
el complejo 
deportivo
B Carmen, de Ocaña

Desde hace algunos meses, tras 
muchos esfuerzos y no menos di
fíciles y complicados trámites, el 
Ayuntamiento de esta villa consi
guió que la casi totalidad del re
cinto de El Carmen que se desti
na a actividades deportivas pasa
ra mediante escritura a poder del 
Ayuntamiento. Decimos la casi 
totalidad, toda vez que dentro del 
mencionado recinto existe una 
parte que es de propiedad priva
da y que diferentes corporaciones 
municipales han intentado adqui
rir sin éxito.

Nos consta de forma fehaciente 
que la actual Corporación lo ha 
intentado en sucesivas ocasiones 
con su propietario, Adelaido Ro
dríguez, pero todas ellas han sido 
infructuosas, ya que el precio del 
metro cuadrado nace totalmente 
inalcanzable esta gran franja de 
terreno; por otro lado, es muy ne
cesaria para poder construir un 
gran complejo deportivo.

Por otro lado, y dada la gran 
iniciativa deportiva que ha naci
do en esta localidad, se hace cada 
día más necesario poder disponer 
de este terreno y llevar a cabo los 
proyectos con que cuenta este 
Ayuntamiento, todos ellos desti
nados a crear más instalaciones y 
potenciar el deporte a su máximo 
nivel.

Mientras las distintas comisio
nes municipales intentan una y 
otra vez adquirir este terreno, en 
la parte ya municipal, que cuenta 
con un campo de fútbol, una pista 
polideportiva de reciente cons
trucción y un futuro frontón, el 
Ayuntamiento, acertadamente, 
ha creído conveniente que todo 
este complejo sea regido y admi
nistrado por una Junta munici
pal, compuesta por miembros de 
todas las secciones deportivas que 
existen en Ocaña, a cuyo efecto 
han sido citados por el alcalde, 
con el fin de cambiar impresiones 
sobre el particular. La iniciativa, 
apoyada y alentada por los conce
jales de deportes, Velázquez y 
Gil, ha dado como resultado la 
formación de la mencionada Jun
ta municipal, y que el próximo 
jueves tendrá su primera reunión 
con el fin de configurar los dife
rentes cargos y confeccionar los 
estatutos que regirán a partir del 
mes de enero del próximo año.

OLCADE

ETdubADAT 
cambió 
de directiva

El pasado domingo, a las on
ce de la mañana, la Junta direc
tiva del club atletismo ADAT 
celebró su asamblea general 
anual. Dentro de los puntos 
más importantes que se trata
ron en esta asamblea fue la 
elección de la hueva Junta di
rectiva que regirá los designios 
del club en la próxima tempo
rada. El club ADAT, que sólo 
cuenta con un año de vida, es 
uno de los clubs de atletismo 
más importantes de la provin
cia y además es el club que lle
va las riendas de este deporte 
en Talavera.

La directiva —que se ha fija
do como primer objetivo la pro
moción del atletismo base en 
los colegios— estará formada 
por los siguientes socios: Carlos 
Recuero, como presidente; Por
firio Carriches, vicepresidente; 
Gerardo Martín, secretario; Vi
cente Martín, tesorero, y los vo
cales Ignacio Carvajal, Emilio 
Hidalgo y Ricardo Aznar..
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W Toledo
Según lo acordado en la 
última permanente

El Ayuntamiento 
toledano ofrece 
su ayuda a los 
damnificados 
de Levante

El Ayuntamiento .de la capital ha 
decidido remitir varias cartas a los 
ayuntamientos afectados por las 
inundaciones de Levante, ofrecien
do su ayuda a los damnificados, así 
como hacer un llamamiento conjun
to con Cruz Roja y otras institucio
nes para que los ciudadanos {Hiedan 
Hacer sus aportaciones económicas 
ojaiateriales al objeto de ser envia
das ala zona levantina.

La decisión füé adoptada en la 
última reunión de la comisión per
manente, donde se debatieron un to- 

xtal de 22 puntos, con 45 asuntos, y 
tres temas en trámite de urgencia.

En primer lugar se aprobaron, 
sin más problemas, los cinco pri
meros puntos del orden del día, 
éntre los. que se encontraban las 
actividades molestas y obras mayo
res. Posteriormente tuvo lugar una 
aclaración sobre una denuncia for
mulada en torno al funcionamiento 
de un gimnasio, propiedad del con
cejal Antonio Urban, que se en
cuentra ubicado en la cuarta plan
ta de un edificio. Dicho concejal 
lógicamente se abstuvo a la hora 
del debate. Asimismo se dio por 
enterada la comisión de la cesión al 
Ayuntamiento por parte del MO- 
PU de las vías urbanas Gerardo 
Lobo y subida del Miradero.

Por otra parte se dio el visto 
' bueno a los primeros proyectos de 

alumbrado de monumentos, de tal 
manera que la catedral verá susti
tuido próximamente el actual. 
Dentro de instancias varias se 
aprobó un informe de la concejala 
de Asistencia Social sobre la con
tratación de un minusválido con 
conocimientos de administrativo 
para cubrir una plaza en el centro 
cívico de Santa María de Benque- 
rencia.

De acordar el nombramiento de
un conserje para el colegio Alfon
so VI, así como atender Ta deman
da del párroco del cementerio para 
que se realicen varias reformas en 
la capilla. Con carácter de urgencia 
se aprobó la reposición de varios 
colectores en el barrio de Azucaica. 
Como innovación especial este año 
fueron ya determinadas las bases 
para el concurso de carteles del 
Corpus Christi, cuyo plazo de pre
sentación finalizará el día 31 de 
enero. En esta ocasión se concede
rá un solo premio dotado con 
150.000 pesetas.

El alcalde, por su parte, informó 
de la última reunión de la comisión 
de seguimiento para la rehabilita
ción de Zocodover, matizando que 
dentro de una semana se hará ya 
un montaje completo de la docu
mentación. Por último,- señalar que 
nuestro Ayuntamiento es el de me
jor planeamiento, entre los de sus 
mismas características, en el tema 
de tesorería, habiendo alcanzado 
una situación de equilibrio.

Gonzalo Payo visitó Albacete, 
provincia afectada 
por Jas lluvias tprj^nciales

El presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La*Slmicha^  
Gonzalo Payo, se desplazó en la mañana de ayer a la provincia de 
Albacete para realizar una visita a las zonas de esta provincia afecta
das por el pasado temporal de lluvias, y que ha ocasionado importan
tes daños materiales en quince pueblos de la provincia de Albacete.

*

Asimismo, Gonzalo Payo celebró reuniones y entrevistas con el 
gobernador civil de la provincia y con representantes de la comunidad 
autónoma de Castilla-La Mancha. En este sentido cabe recordar que 
las Consejerías de la Presidencia, Sanidad y Seguridad Social están 
ubicadas en Albacete. El día anterior estuvieron presentes en Albacete 
los consejeros de Obras Públicas, Transportes y Comunicaciones, 
Agustín de Grandes Pascual; Sanidad, Juan José Pretel, y Presiden
cia, Francisco Ruiz Ruiseño, quien acompañó al gobernador civil, 
Emilio Lavara, en su recorrido por la zona afectada.

Aunque no sé tiene aún una valoración global de los daños causados 
por el temporal dé agua, los servicios del Gobierno Civil albacetense 
han señalado que entre las zonas afectadas se encuentran quince 
pueblos: Fentealbilla, Cenizate, Alatoz, Larecuera, Alcalá de Júcar, 

. Jórquera, Navas de Jorquera, Maora, Arenjibre, Valdeganga, Tabarra, 
Tarazona de lá Mancha, Casas Ibáñez y pequeños poblados del IRIDA 
en Hellín.

Los daños causados por las inundaciones afectan fundamentalmen
te a la agricultura, incidiendo especialmente en los campos de cultivo 
pequeños, granjas de explotación familiar, viviendas, escuelas, peque
ñas industrias de tipo familiar e infraestructura de puentes, carrete
ras, éfc. La Consejería de Sanidad ha impartido las instrucciones 
precisas en materia alimentaria. '

Petición del ministerio fiscal

Cuatro años de prisión por tener varias barritas de hachís
El ministerio fiscal solicitó durante un jui

cio celebrado en la Audiencia Provincial de 
Toledo cuatro años, dos meses y un día de 
prisión menor para Agapito Martín Salas co
mo presunto autor de un delito contra la sa
lud pública. Asimismo pidió durante otra vis
ta un año de prisión menor para Antonio 
García Esteban, acusado de haber extendido 
un cheque en descubierto. «Los hechos del 
primero de estos juicios sucedieron —según 
se explicó en la vista oral— en las galerías 
comerciales del Miradero, donde se encontra
ba el procesado teniendo en su poder varias 
barritas de hachís. Al parecer, cuando la Poli
cía procedía a su identificación por resultar 
sospechoso, Agapito -se deshizo de las barras, 
que fueron localizadas inmediatamente por la 
Policía. Por tales hechos el ministerio publico 
pidió para el procesado la pena de cuatro 
años, dos meses y un día de prisión menor, así

como una multa de 20.000 pesétas. El aboga
do defensor, por su parte, argumentando que 
no estaban suficientemente demostrados los 
cargos que se le imputaban a su patrocinado, 
solicitó su libre absolución. Al parecer, Agapi
to Martín Salas es multirreincidente en este 

4ipo de delitos.
• Por otra parte, se juzgaba a Antonio García 
Esteban, acusado de haber extendido —como 
señalábamos al comienzo de la información— 
un cheque en descubierto. Al parecer, tam
bién según lo apuntado en la vista oral, el 
procesado pagó una mercancía consistente en 
vallas metálicas por un importe de 14.000 
pesetas con un cheque para el que no existían 
fondos. El ministerio fiscal, por tales hechos, 
solicitó una condena de un año de prisión 
menor, mientras el abogado defensor, tras

apuntar que no estaba acreditado si dicho 
cheque se lo dio al destinatario cuando se 
produjo la compra o después, pidió la libre 
absolución de su patrocinado.
• En la tercera vista, por un delito de robo, se 
acusaba a Juan Manuel López Mena y Anto
nio Guadamillas Mora como presuntos auto
res de un robo perpetrado en la tienda de 
electrodomésticos Juanjo, de nuestra ciudad. 
Durante el juicio, el primero de los procesa
dos se confesó autor de los hechos, pero seña
ló que el segundo no había tenido que ver 
nada en el asunto. Posteriormente, y tras las 
declaraciones hechas por varios testigos, se 
apuntó que, efectivamente, Antonio Guada- 
millas pasaba por el lugar cuando fue descu
bierto el delito y su autor, pero nada tenía 
que ver con el tema. Inclusive el primer pro
cesado y él rio se conocían.

Como protesta simbólica

Paga una multa de tráfico peseta a peseta
Un ciudadano residente en la capital, Jesús Robles Alvarez, va a 

pagar una multa que asciende a 1.000 pesetas, peseta a peseta, para 
protestar de manera silenciosa ante lo que él considera una falta por no 
seguir el mismo criterio ante hechos del mismo calibre y que debería 
seguirse de la misma manera ambos.

En efecto, una vez más se ha 
puesto en entredicho la función 
que lleva a cabo el Ayuntamiento 
toledano. El hecho tuvo lugar ya 
hace varias fechas y se refiere a 
unas multas que un agente munici
pal, como era su obligación, puso 
frente a la fachada del Juzgado 
Municipal. El encartado principal 
fue Jesús Robles Alvarez, que al 
realizar unas gestiones en el centro 
de la ciudad dejó aparcada su moto 
Vespa en la fachada del Juzgado, 
donde estaban aparcados otra serie 

de vehículos. La ausencia fue de 
diez minutos y al regresar se en
contró con la desagradable sorpre
sa de- una multa que había sido 
objeto su moto Vespa. La multa le 
pareció justa, ya qué según afirma 
el multado «había aparcado más 
veces en el mismo lugar, pero no 
me di cuenta que habían cambiado 
las señales, que ahora prohibían el 
aparcamiento excepto para los ser
vicios propios del Juzgado».

Jesús Robles Alvarez quiso cer
ciorarse que el Renault 12 blanco

Respuesta del alcalde a la Federación de Empresarios

La única ordenanza 
modificada es la de abertura 
de nuevos establecimientos

El alcalde de la ciudad, Juan Ignacio de Mesa, en respuesta a unas 
manifestaciones hechas por la Federación Empresarial Toledana, en 
torno a la subida de un 104 por 100 en algunas ordenanzas fiscales, ha 
señalado que la única ordenanza modificada para 1983 es la que hace 
referencia a la apertura de establecimientos, variándose también por
centualmente las tasas de basuras.

Según manifestó el señor De 
Mesa, en las anteriores ordenan
zas, cuando un ciudadano abría un 
establecimiento al público cuyo lo
cal era de su propiedad, la canti
dad que debía pagar al Ayunta
miento era mínima comparada con 
la de otro comerciante que tenía el 
local en régimen de alquiler. Así se 
podía dar él caso de que por un 
local situado en una calle de pri
mera categoría, con unas dimensio
nes de 200 metros cuadrados, si el 
que abría el establecimiento era su 
propietario, pagaría unas cinco mil 
pesetas, mientras si eré un arren
datario podría incluso llegar a pa
gar medio millón de pesetas.

Por lo tanto, en opinión del al

que se encontraba al lado de su 
moto, propiedad del jefe de electri
cistas dél Ayuntamiento, había co
rrido similar suerte a la suya y con 
tal fin se dirigió al cuartelillo de la 
Policía Municipal para asegurarse. 
El policía municipal que impuso la 
multa había obrado en consecuen
cia y también había multado al 
R-12, lo cual hizo que se quedara 
satisfecho.

Pero no quedó todo aquí, porque 
como a los veinte días recibiera la 
denuncia para pagar la correspon
diente sanción, preguntó dentro 
del Ayuntamiento si había sido 
igualmente multado el R-12 y pu
do comprobar cómo en el libro de 
actas no se encontraba ningún ve
hículo que respondiera a esas se
ñas.

Dirigió, ante este hecho, una 

calde de la ciudad, la nueva orde
nanza en esta materia efectiva
mente puede perjudicar a los pro
pietarios de los locales, pero bene
ficiar a su vez a los que lo alquilan.

Por lo que respecta a la otra de
nuncia déla Asociación en relación 
al mercadillo de los martes (ver 
nuestro periódico de ayer), la pri
mera autoridad municipal apunta
ba que no se pueden olvidar los 
beneficios que la instalación del 
mércadillo trae al comercio toleda
no, ya que son muchos los foráneos 
que ese día visitan nuestra ciudad 
y hacen compras no sólo en el mer
cado, sino en otros muchos estable
cimientos.

carta al alcalde explicándole lo su-' 
cedido y poniendo en tela de juicio 
de una manera educada la buena fe 
que se seguía en algunos casos co
mo en éste. Según nos ha cómuni- 
cado el propietario de la moto Ves
pa parece ser que se había produci
do un estudio del caso y en un 
escrito que el propio interesado 
pudo leer dicho texto venía a decir 
que el R-12 estaba realizando un 
servicio público ante la falta de co
ches propios del Ayuntamiento pa
ra realizarlo, por lo cual estaba uti
lizando su vehículo particular.

Como Jesús Robles recibiera 
ayer la notificación de tener que 
pagar la multa, ha pensado que• 
una buena forma ae protestar, 
aunque fuera de manera simbólica, 
es abonar la cantidad peseta a pe
seta basta satisfacer la sanción.

EL SEÑOR DON

Francisco Torreblanca Díaz 
Del Cuerpo de la Guardia Civil

Falleció en Toledo, a los setenta y cuatro años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

R. I. P.
Su apenada esposa, doña Delia Muñoz Aguado; hijos, doña Delia, doña Francisca y don Francisco; hijos políticos, 

don Enrique Olmeda, don José Huerta y doña Sagrario Gómez de las Heras; hermanas, doña Asunción y doña 
Carmen; hermanos políticos, nietos, primos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.
El traslado del cadáver tendrá lugar hoy, día‘23, a las 11,30 de la mañana, desde la casa mortuoria, Residencia 

Virgen de la Salud, a la iglesia parroquial del Buen Pastor, donde se celebrará el funeral de «corpore insepulto». 
Los restos mortales serán iqjiumados'en el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, de Toledo La familia 

agradece las muestras de condolencia recibidas.

Durante una entrevista celebrada ayer

Jesús García Cobacho hizo entrega 
al cardenal del libro «Toledo y el Papa»

En la mañana de ayer, el presidente de la Diputación Provincial, Jesús 
García Cobacho, fue recibido por el cardenal primado de España, don 
Marcelo González Martín. La entrevista, que se desarrolló en un gran 
tono de cordialidad, se prolongó por espacio de más de media hora.

Durante la misma, el presidente de la Diputación hizo entrega al 
cardenal de una prueba del libro «Toledo y el Papa», escrito por nuestro 
compañero en las tareas informativas Luis Moreno Nieto. En el mismo 
se realiza una importante labor de investigación, donde se fijan las 
relaciones de nuestra ciudad con los distintos pontífices a lo largo de la 
historia. Precisamente un ejemplar de este libro le será entregado al 
Santo Padre durante su visita a Toledo. «Toledo y el Papa» ha sido 
editado por el IPIET y próximamente se podrá adquirir en to4as las 
librerías toledanas.
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Ni derecha dura, 
ni izquierda inmadura.

RESPONDE, VOTA UCD

CANDIDATOS AL SENADO
★ José Luis García Ferrero.
★ María Jesús Torres Fernández.
★ Protasio Angulo Toledo.

VOTA UCD. EL CENTRO
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w** de octubre, elecciones -
Café de redacción con el PCE

Gabriel Ramos: «Aspiramos, cuando 
menos, a sacar los votos del 79»

ABRIEL Ramc^vs’eLwandfidatyfñ^ero uno del PCE por 
{jT Toledo para la Cámara Baja. Ya lo fue en los últimos comiciófc, 

en 1979. La sinceridad de este hombre sencillo y de hablar 
enormemente moderado y bajito le permite decir lo siguiente: «Aspi
ramos, cuando menos, a mantener los votos de 1979. La situación es 
tan compleja que con mantener los votos nos conformamos.» Durante 
el «café de redacción» hablamos de temas espinosos del partido como 
la permanencia de Carrillo al frente del PCÉ, con los posibles perjui
cios que esto podía suponer, y de otros asuntos más profundos 
siempre «algo complejos», según el decir del señor Ramos.

YA.—¿A sí que usted aspira a 
mantener los votos obtenidos en
1979?

PCE.—Cuando menos aspira
mos a mantener los votos del 79. 
Esto ya supone no sacar diputado. 
Nuestras aspiraciones, ya ven, no 
van más alia, pero es que la situa
ción política general es tan comple
ja...

YA.—Probablemente en el hecho 
de que ustedes no consigan más vo
tos que en el 79, incluso quizá al
cancen menos, influirán, en nuestra 
opinión, dos cosas: la crisisss inter
na del partido y el gran avance po
pular del PSOE. ¿No es así?

PCE.—Es posible que así sea. La 
crisis se ha ido superando poco a 
poco, aunque lentamente. En mi 
opinión, el PSOE debería quitar 
votos a otros sectores porque hace 
falta un Partido Comunista más 
fuerte, y esto por muchas cosas. 
Entre otras, porque somos precisos 
para criticar al PSOE y también 
para apoyarlos cuando naga falta, 
rueden estar tranquilos los amigos 
socialistas. También se habla y se 
oye por la calle que el voto útil de 
la gente de izquierda es dárselo al 
PSOE. Esto es completamente 
erróneo. El voto útil es dárselo al 
PCE. No hay más voto útil que 
dárselo al PCE, sobre todo para el 
militante o simpatizante comunis
ta. Volviendo al tema de la crisis 
del partido quiero decir que otros 
partidos también han tenido crisis. 
Pero, además, la vida no acaba en 
estas elecciones. Con el tiempo se 
remontan las crisis. Considero que 
tras las elecciones habrá que reu
nirse, quizá en congreso extraordi
nario, y, como marxistas que so
mos, debemos profundizar en los 
errores cometidos.

YA.—Y quizá de aquí salga el 
nombramiento de Santiago Carrillo 

como presidente de honor, dejando 
así paso a savia nueva. ¿Usted cree 
que el problema del PCE es Santia
go Carrillo? ¿Claro, pudiera ocurrir 
que usted no diga nada si es carri- 
llista?

PCE.—No soy carrillista. No soy 
pro nada ni contra nada. Soy sim
plemente comunista. Si después de 
un congreso extraordinario los de
legados dicen no a Carrillo, es por
que debe ser así. De todas formas, 
yo creo que el problema no es sí a 
Carrillo, si bien es cierto que con 
otra persona más joven podría su
poner la incoporación de nueva 
gente en la militancia del PCE.

YA.—Continuando con su perso
na, en muchos círculos ha sorpren
dido que vuelve a encabezar la lista 
del PCE por Toledo para el Congre
so, como ya ocurriera en 1979.

PCE.—Puede que haya sorpren
dido a alguien. Al activo del parti
do seguro que no. Todos saben que 
sigo siendo el mismo hombre de 
antes, pese a que me marchara a 
La Villa de don Fadrique para po
ner una granja. Hubo una asam
blea del partido y decidieron que 
yo figurara al frente del PCE en las 
elecciones y yo acepté. Como saben 
ustedes, yo era el responsable del 
partido antes de marcharme a La 
Villa. Si ahora considraran que yo 
puedo hacerle algún bien al parti
do, estaría dispuesto a volver.

YA.—¿Qué les separa a ustedes 
del PSOE, porque resulta que quizá 
el programa de ustedes, si triunfa
ran en las elecciones sería similar 
al que pregona el Partido Socialis
ta?

PCE.—En primer lugar, no 
quiero hacer planteamientos en 
contra del PSOE. Pienso que el 
programa de nuestro partido esta 
orientado a favorecer a los trabaja
dores, porque no se puede estar

Gabriel Ramos, número uno del PCE por Toledo

bien con los trabajadores y con la 
gran burguesía. O se está oien con 
unos o con otros. No se puede de
fender los intereses de uno sin per
judicar a los otros. El PSOE, en mi 
opinión, corre el riesgo de cogerse 
los dedos ante una actitud más 
bien neutra. El programa comunis
ta no es como el del PSOE. Como 
sería largo enumerar los puntos 
uno a uno, digamos que nosotros, 
en caso de que triunfáramos en 
una elecciones, trabajaríamos en 
Toledo por un desarrollo industrial 
y agropecuario. La provincia y la 
región son agrícolas y ganaderas. 
En España, además, si no hay un 
desarrollo agrario no hay un desa
rrollo industrial. Tenemos clima, 
agua, tierra. Pero ha habido una 
política mala, sobre todo de cara al 
campo. Aparte de otros, partiría
mos de esos dos ejes. Al hablar de 
reformas en el campo estoy seguro 
que todavía hay personas que 
piensan que vamos a quitarles las 
tierras a alguien. Eso no es cierto. 
En los pueblos ya empiezan a saber 
cómo somos persona a persona los 
comunistas. Estoy seguro que si 
pudiéramos gobernar quitaríamos 
todas estas erróneas ideas sobre el 
PCE en veinticuatro horas. Los co
munistas no vamos a quitar nada a 
nadie. Yo siempre digo que lo úni
co que queremos quitar es la mise
ria. También lucharíamos por los 
préstamos a largo plazo y a bajo 
interés para que puedan benefi

ciarse de ellos los verdaderos nece
sitados. No como los bonos del Es
tado, que rentan un 16 por 100 y 
desgravan un 15 por 100. ¿Pero 
quien puede comprarlos? Que haya 
tecnología, planificación de la pro
ducción. La inexistencia de esta 
planificación está llevando al cam
po a la ruina.

YA.—¿Qué opina del golpismo y 
del terrorismo, dos fenómenos dis
pares pero inestabilizadores?

PCE.—Ambos son problemas 
complejos. Sobre el golpismo yo 
veo dos etapas en el Gobierno de 
UCD. Una, con Suárez, y otra, con 
Calvo-Sotelo. La primera, más in
cómoda para algunos militares gol- 
pistas. Yo, quede claro porque sino 
luego dicen mira ese comunista lo 
que dice, los respeto mucho. El 
PCE los defiende. Esto a la mayo
ría, pero a otros pocos, no. Si algún 
militar no está de acuerdo con el 
mandato de la Constitución, pues 
que se salga, <jue se quite el unifor
me. Mi opinión es que debería de
mocratizarse el Ejército. Las per
sonas que fueran expulsadas, eso 
sí, deberían cobrar una paga. Ahí 
tenemos el ejemplo de la UMD, 
que por hacer menos fueron expul
sados, lo cual no ha ocurrido con 
los golpistas. El terrorismo tam
bién es complejo. Nosotros conde
namos el terrorismo porque han 
muerto civiles, policías, guardias 
civiles, militares. Habría que hacer 
todo lo posible para acabar con él.

Actos políticos 
para hoy
UCD

Puebla de Almoradiel y La 
Villa de Don Fadrique, Rafael 
Arias Salgado, José Luis García 
Ferrero, Protasio Angulo, Gon
zalo Payo y Leopoldo Sepúlve- 
da. Méntrida y Torres de Este
ban Hambrán, Gregorio Peláez, 
Angel María Ferrero y Jesús 
García Cobacho. Cabezamesada 
y Villanueva de Alcardete, Ma
ría Jesús Torres y Jaime Vegas. 
Talavera de la Reina y Toledo, 
Lamberto García Pineda, Cres
cendo Gómez y Antonio Gómez 
Crespi.
PSOE

Villa de Don Fadrique, Fran
cisco Ramos y Ana María Abas- 
cal. Miguel Esteban, Jesús 
Fuentes y Agustín Jiménez. Ur
da y Orgaz, Ricardo Sánchez 
Candelas y Manuel Díaz Marta. 
Quintanar de la Orden, carava
na electoral.
AP

Puebla de Almoradiel, Artu
ro García Tizón. Villatobas, 
Franco López Mingo. Orgaz, 
Enrique Prieto. Escalona, Jai
me Suárez. Carmena, Javier 
Pperez Olivares. Segurilla, An
tonio Martín. Alberche del 
Caudillo, Antonio Rivas. Gati
llo de Bayuela, Jaime Suárez. 
Totanés, Mariano Díaz. Vilase- 
ca de la Sagra y Recas, Manuel 
Romero. Almorox, Jaime Suá
rez.
FN

Otero, Eduardo Gómez y 
Agustín Sánchez. Mesegar, Mi
guel Morante y Pablo Benítez. 
Erustes, Jesús Ramírez y Ricar
do López. El Romeral, Ricardo 
Alba y José Ruiz. La Villa de 
Don Fadrique, Ricardo Alba, 
José Ruiz y Valle Vaquero. Co
rral de Almaguer, Ricardo Alba 
y Fuencisla. Villanueva de Al
cardete, Ricardo Alba.
PCE

Esquivias, Gabriel Ramos. 
Santa Bárbara, Angel Dorado. 
Pueblanueva, Miguel Medina. 
Santa Bárbara, Salvador Mu
ñoz. Santa Cruz de la Zarza, 
Salvador Junquera. Pueblariue- 
va, Alejandro Moreno. Numan
cia, Juan M. Martín. Villamina
ya, Apolonio Recuero. Gerindo- 
te, Julián Brasero. Esquivias, 
Juan Salmerón.

BANCO DE 
TOLEDO, S. A.

De acuerdo con lo previsto en la ley 
de Sociedades Anónimas, esta entidad 
comunica que ha trasladado su domicilio 
social de Talavera de la Reina (Toledo), 
calle Tercios del Alcázar de Toledo, nú
mero 22, a la ciudad de Toledo, cuesta 
de Carlos V, número 10.

Toledo, 19 de octubre de 1982.—El 
Consejo de Administración.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tal. 22 33 68. TOLEDO

PIENSOS 
DEL TAJO, 
Sociedad Anónima

Pone a disposición del 
ganadero pienso fibro
so, en colaboración con 
el SENPA, al precio de 
16,50 pesetas más ITE. 
GRANEL FABRICA en 
lllescas.

El adelanto de posibles resultados 
arma revuelo en los partidos de Toledo

Los teléfonos de los partidos sonaron ayer algo más 
de lo normal —que de por sí es mucho— para cambiar 
impresiones sobre una encuesta publicada por un dia
rio madrileño, concretamente «El País». Las opiniones 
eran muy diferentes de unos partidos a otros, si bien 
es cierto que el que salía más perjudicado, de acuerdo 
con los datos publicados, UCD, echaba verdaderas

pestes contra el diario madrileño. Gregorio Peláez, 
secretario provincial de UCD en funciones, nos decía: 
«A este periódico se le está viendo demasiado el plu
mero. Es una pena que el señor Cebrián haya destrui
do uh gran proyecto por su aspiración de ser director 
general de Radio y Televisión Española. Ha caído en 
el sensacionalismo amarillo».

El enfado del señor Peláez con
tra dicho periódico es comprensi
ble si se tiene en cuenta que según 
la encuesta de ayer UCD sacaría a 
nivel nacional menos de quince di
putados en su totalidad; incluso 
vaticinaban que podrían ser siete 
en total .de los más de 170 que 
obtuvieron en las elecciones de 
1979. UCD de Toledo tampoco sa
lía muy favorecida en la encuesta, 
pues en la provincia daban los si
guientes datos: FN, con un voto 
decidido de un 1,5 por 100, con una 
tendencia de un 1,8 por 100 y sin 
ningún escaño; AP, con un voto 
decidido de un 22 por 100, una ten
dencia de un 26,1 por 100 y con dos 
o tres diputados; UCD, con un 7,5 
por 100 de votos decididos, un 9,7 
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por 100 de tendencia y entre uno y 
cero diputados. El PSOE, con un 
21,1 por 100 de votos decididos, un 
27,7 por 100 de tendencia y entre 
dos y tres diputados; el PCE, un 
1,8 por 100 de votos decididos, un 
1,8 por 100 de tendencia y cero 
diputados.

Esto quiere decir que UCD, se
gún este estudio, corre el riesgo de 
no sacar ningún diputado, cuando 
en 1979 obtuvo tres, o a lo sumo 
únicamente saldría el número uno, 
Rafael Arias Salgado. Pero lo cu
rioso es que estos datos de UCD de 
Toledo pueden considerarse como 
muy positivos en comparación con 
el resto de las provincias castella- 
no-manchegas: ni en Ciudad Real, 
Cuenca, Guadalajara y Albacete da 

el referido periódico de Madrid la 
posibilidad de obtener ni tan si
quiera un diputado.

La opinión de UCD de Toledo
Gregorio Peláez no había leído 

aún la encuesta mencionada cuan
do le llamamos. Inmediatamente la 
calificó de puro disparate, de tergi
versación clara; atacó duramente 
al director del diario, Juan Luis 
Cebrián; el mismo periódico donde 
Rafael Arias Salgado, Gregorio Pe
láez y Gonzalo Payo habían publi
cado artículos durante el verano. 
«Me da pena que un periódico que 
era un gran proyecto se haya con
vertido en el portavoz de un parti
do. Cebrián se cree ya director ge
neral de RTVE. Ha destruido un 
proyecto de prensa libre. Se ló ha 
cargado», nos decía el señor Peláez. 
El diputado por Toledo en la ante
rior legislatura piensa que en Tole
do tienen asegurados dos diputa
dos, «como ayer decía en YA Ra
fael Arias Salgado». «Tenemos dos 
diputados y en liza un tercero, y en 
el Senado ocurre exactamente 
igual. Según una encuesta que no
sotros tenemos, la intención de vo
to en Toledo con UCD es de un 20 
por 100. Esto nos asegura diputado 
y medio. Y con la campaña que 

estamos haciendo, repito que po
demos llegar a los tres», nos dice 
convencido el señor Peláez. Sobre 
los resultados en Castilla-La Man
cha no se muestra menos optimis
ta: «Vamos a seguir siendo el parti
do mayoritario. Calculo que obten
dremos entre 18 y 20 parlamenta
rios. Mi impresión es la siguiente: 
dos diputados y senadores en Tole
do, seguros; y lo mismo en Cuenca, 
Guadalajara y Ciudad Real. Y e» 
Albacete, un diputado y tfn sena
dor, seguro.» En definitiva, los re
sultados que adelanta el secretario 
provincial de UCD nada tienen 
que ver con los publicados en el 
referido diario madrileño.

Pero curiosamente, Alianza Po
pular —que según la encuesta refe
rida podría obtener hasta 100 di
putados, de nueve que sacaron en 
1979— posee una especie de en
cuesta o de sondeo bastante coinci
dente con aquél.

El PSOE se mostraba ayer muy 
cauto. Jesús Fuentes nos decía que 
ellos no tienen ninguna encuesta 
realizada. «Mire, las encuestas que 
se publican siempre por estas fe
chas tienen una intención clara. Yo 
no quiero decir cuál es la de «El 
País», pero creo que en absoluto 
nos favorece. Los resultados que 
han expuesto pueden suponer una 
movilización para remediarlos*, 
manifestaba el señor Fuentes. Su 
impresión es que obtendrán tres 
diputados y tres senadores. «Yo lo 
único que digo es que no podemos? 
darnos por vencedores antes de las 
elecciones. La victoria se consigue 
en las urnas.»
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Charla con los Romero
El doctor Manuel Romero Martínez, candidato al Senado por Alianza Popular, nació en 

Madrid el 29 de enero de 1924. Hijo de un empresario constructor, nieto de militar, cursó 
sus primeros estudios en el colegio de los padres Agustinos de la madrileña calle de 
Valverde.

Su infancia transcurre en el seno de una familia de cuatro hijos, a los que los padres 
educan en el fervor religioso e inculcan un especial y desinteresado amor a la patria.

Inicia y termina el bachillerato en el Instituto Cardenal Cisneros de la capital e ingresa 
a continuación en la Facultad de Medicina de la Universidad Céhtral, donde se integra como 
alumno interno del Hospital de San Carlos, el viejo caserón de la calle de Atocha, en la clínica 
quirúrgica del profesor Cardenal. Realiza los cursos monográficos del doctorado con la 
calificación de sobresaliente y matrícula de honor.

A la terminación de la licenciatura aprueba las oposiciones de asistencia pública domicilia
ria.

De 1950 a 1958 regenta una clínica quirúrgica en Quintanar de la Orden. En 1959 recibe 
el nombramiento de especialista de Traumatología y Ortopedia en el ambulatorio de la 
Seguridad Social de Toledo, plaza que consigue por oposición en 1966 y sigue ocupando 
en la actualidad.

Es jefe de Cirugía Ortopédica y Traumatología por oposición en institución cerrada de la 
Seguridad Social; miembro numerario de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y 
Traumatología y de la Sociedad Española de Rehabilitación. Fue becario en la Clínica 
Ortopédica de la Universidad de Florencia (Italia).

Conferenciante y articulista, ha realizado diversos trabajos de carácter monográfico y 
asistido a numerosos congresos nacionales e internacionales de su especialidad. Ha publica
do más de una decena de trabajos científicos y en la actualidad es presidente de la Comisión 
de Selección de Personal de Traumatología en instituciones abiertas de la Seguridad Social 
en esta provincia de Toledo.

En el año 1954, Manuel Romero contrae matrimonio con María Dolores Guillén Verdugo, 
natural de Quintanar de la Orden.

Con este matrimonio y cuatro de sus siete hijos hemos mantenido una amena charla a 
lo largo de un par de horas. En esta conversación se han tocado una serie de temas, con 
la intervención de los padres y de los hijos. Hemos hablado del deporte y de la familia, del 
paro, de la mujer como ama de casa, de sus aficiones, etc.

—Manolo, ¿cómo, descendiendo de militares y siendo tu padre un hombre de negocios, 
recalaste en la profesión médica?

—M. R.: Verás; mi vocación por la medicina se despertó en la guerra civil. Yo tenía un 
hermano médico militar. A mis catorce años comencé a acompañarle en la asistencia de los 
hospitales y así fue como me inicié en el estudio práctico de la medicina. Acabada la guerra 
cursé los estudios correspondientes y después, ya sabes, a seguir estudiando en la 
preparación de oposiciones. Verdaderamente, en esta profesión nunca se deja de estudiar; 
hay que estar al tanto de las nuevas técnics y adelantos en el campo de la farmacopea y 
de la medicina. Cada día se da un salto progresivo en las formas de terapia. No te puedes 
estancar, porque te estás jugando algo tan importante como es la salud de tus semejantes.

— ¿Cómo fue tu entrada en el mundo de la política?
—M. R.: Inmediatamente después de las primeras elecciones, en 1977, me decidí a 

intervenir en política. Desde pequeño había sido educado en un profundo respeto por las 
instituciones del Estado y en el amor a la Patria. Creí entonces que debía tomar partido y 
lo tomé. Figuro entre los primeros afiliados de Alianza Popular en esta provincia; fui elegido 
secretario general en la primera Junta directiva. Durante este tiempo se inauguraron las 
sedes de Torrijos, Talavera de la Reina, Madridejos y Quintanar de la Orden. Posteriormente, 
en el III Congreso Provincial de julio del año pasado, me eligieron como vicepresidente y fui 
encargado del área de Acción Territorial. La verdad es que he trabajado mucho por el partido 
y sigo haciéndolo; ahora soy presidente de la comisión provincial de Sanidad de Alianza 
Popular.

—Te casaste con Loli en 1954 y de vuestro matrimonio nacieron siete hijos. ¿Cómo son, 
qué hacen vuestros hijos?

—M. R.: Tenemos seis chicos y una chica. El mayor se llama Manolo, es médico desde 
hace dos años, trabaja conmigo y se ha casado hace unos días; ahora está en pleno viaje 
de bodas. El segundo, Miguel Antonio, ha terminado la carrera hace unos días, también es 
médico; está a la expectativa de destino; se encuentra en período de posgraduación, en 
situación de paro, ese gran problema nacional. Después nació José Angel, que estudia 
Ciencias Empresariales; está muy vinculado a Alianza Popular, es presidente regional y 
provincial de Nuevas Generaciones. Jesús, el cuarto —él dice que es el mayor de los 
pequeños—, estudia el tercer curso de medicina. Ha sido campeón provincial de natación 
y premio al mejor deportista del año en dos ocasiones. Luego viene Juan Carlos, que no 
está en este momento con nosotros porque anda haciendo campaña de Alianza Popular por 
la provincia; estudia Ingeniería Industrial y ha aprobado en junio el primer curso y con muy 
buenas calificaciones. Alberto, el número seis de la serie, estudia segundo de BUP y también 
colabora activamente en la campaña electoral de Alianza Popular. Por último, está la niña, 
que tiene un nombre triple: María Dolores Rosario del Sagrario, aunque nosotros decimos 
que es Desirée, porque fue muy esperada entre tahtos hijos varones.

—Que conteste cualquieraa de vosotros. ¿Cuáles son, a vuestro juicio, los problemas más 
acuciantes que en estos momentos tiene España?

—María Dolores Guillén de Romero.— Desde luego, el principal es el paro juvenil 
—ha contestado la madre sin dudar un segundo—.

—Jesús Romero.— Sí, pero yo creo que el paro, en general, no sólo el juvenil. Yo me 
imagino que debe ser muy penoso para un padre de familia el encontrarse conque no puede 
aportar a su gente el salario fruto de un trabajo; el ver que su casa pasa por estrecheces 
y que, si la situación se prolonga, llega a convertirse en angustiosa.

—Jesús, tú que eres deportista, ¿cómo ves el mundo del deporte en la actualidad?
—Jesús Romero.— Bueno, yo soy, ante todo, estudiante de medicina.
—María Dolores Guillén.— Es un buen estudiante, fenomenal. El año pasado ha 

obtenido sobresalientes y matrícula de honor en todas las asignaturas.
¿Qué especialidad vas a escoger en tu carrera?
—Jesús Romero.— Aún no me lo he planteado del todo. En principio, estoy ejercitan

do, con mi padre, la especialidad de traumatología y ortopedia. Es, por ahora, en lo que 
mejor me defiendo, teniendo en cuenta que son mis primeras experiencias. En cuanto a tu 
pregunta anterior, te dina que, desgraciadamente, en esta provincia estamos muy en 
desventaja frente a las demás. Aquí, en deporte, no se ha tenido prácticamente nada. Por 
ejemplo, respecto a mi especialidad deportiva, la natación, es triste que no tengmos una 
piscina cubierta; sí las hay en algunos pueblos de la provincia, pero aquí, en Toledo, no. Las

pistas de atletismo, por otra parte, se han hecho hace muy poco; es decir, que hasta ahora 
no había instalaciones deportivas.

—José Angel Romero.— Yo, como joven, pienso que es necesario el desarrollo de un 
programa de actividades deportivas. El joven debe participar, como elemento natural, en ese 
desarrollo; pero nosotros no podemos hacer las instalaciones; podemos hacer una crítica 
constructiva si esas instalaciones no existen o son deficientes, y podemos y debemos 
participar en las competiciones; ahora hay que crear al menos una infraestructura.

—Jesús Romero.— ¡Claro! Fíjate que en la mayoría de las naciones europeas o de otros 
continentes la educación física ha sido, desde hace mucho tiempo, una carrera universitaria. 
España empieza ahora por ese camino. Hasta hoy se han mimado los deportes espectáculo, 
esos deportes en los que se mueve mucho dinero, pero al atletismo, por ejemplo, se le ha 
tenido muy olvidado y así nos ha ido. •

—Alberto Romero.— Aquí en cuanto destaca un deportista de cualquier especialidad 
se tiene que ir a otro país si de verdad quiere seguir una carrera deportiva. Es muy difícil 
hacer deporte y estudiar a la vez si no tienes los medios imprescindibles. Nadie te ayuda, 
nadie se ocupa de ti. Sólo ha habido unos cuantos fenómenos que han funcionado de forma 
autodidacta.

—Bien; vamos a dejar la palabra a la madre de familia. María Dolores, tú, como ama 
de casa, como madre de una familia tan numerosísima, ¿qué opinas de la situación de la 
mujer, por ejemplo, en el mundo del trabajo?

—María Dolores Guillén.— Yo no ejerzo otro trabajo que el de amas de casa y madre 
de familia. Comprenderás que, con tantos hijos, no tengo tiempo para otra cosa; y no me 
importa porque me gusta. Me he entregado a ello desde que me casé y así soy feliz. Ahora, 
me molesta que me preguntes eso de «¿tú en qué trabajas?» ¡Caramba!, trabajo mucho más 
de ocho horas al día; trabajo en mi casa para que mí marido se encuentre cómodo y 
confortado cuando vuelve del suyo; para que, cuando los chicos regresan de sus clases, 
tengan preparada su comida, su ropa, sus cuartos, etc.; yo, desde luego, no paro de trabajar 
nunca. Y, sin embargo, no estoy amparada ni protegida por la Seguridad Social, ni tengo, 
hoy por hoy, más pensión social oficial que el subsidio de viudedad en el caso de que falte 
mi marido, y, naturalmente, comprenderás que no me apetece absolutamente nada que 
llegue esa ocasión. Las amas de esa deberíamos estar incluidas en la Seguridad Social como 
todos los trabajadores, porque también podemos tener accidentes de trabajo. Si vas a la 
compra y te atropella un coche, ¿qué? Además, seguro, seguro, no cobraremos nunca 
subsidio de desempleo, ¿no es así?

—Tienes razón, Loly. ¿Cómo va la bolsa de la compra?
—María Dolores Guillén.— ¡Ay! ¡Fatal! ¡Cada vez más vacía! Antes te cundía más el 

sueldo, pero ahora no da para nada.
—La inflación, ¿no?
—María Dolores Guillén.— Eso es. Sí; todos Jos días suben los sueldos, pero suben 

a lo mejor un 14 o un 16 por 100, pero si el nivel de vida aumenta un 20 por 100, pues 
como si nada; y el problema es que hay que comer igual, igual que el día anterior, y vestirse, 
y todo eso estrictamente necesario. Las madres de familia tendríamos que hacer cursos de 
economía para ver si aprendíamos a estirar las pesetas.

—Al menos no te falta el sentido del humor. Dime, ¿tienes alguna afición que te cuadra 
un poco de tus quehaceres diarios?

—María Dolores Guillén.— Sí, me gusta la pintura. Mira, aquí tengo una copia de un 
cuadro de Rembrandt y otra del Greco. También tengo estos otros originales de mi 
invención. ,

María Dolores, Loly, pinta muy bien. Las copias son excelentes y las pinturas propias 
tienen lirismo y poesía, retratan a una mujer muy sensible; son cuadros llenos de ternura.

—María Dolores Guillén.— También tocaba el piano. Ahora ya no. No es fácil tener 
este instrumento en un piso, sobre todo cuando, como en nuestro caso, el espacio se 
necesita para ser habitado por tantas personas. De todas formas, te diré que mi principal 
afición es la familia y las cosas de la casa; cuido también mis plantas, que es lo que tengo 
más a mano; pero, de verdad, lo que más me gusta es ver a mis hijos cómo van creciendo, 
cómo se han ido haciendo hombres, cómo, gracias a nuestras observaciones y nuestros 
consejos, se han convertido en unos chicos estupendos; te digo sin pasión de madre: son 
fantásticos, bueno, no está bien que lo diga, pero es así.

Durante un rato muy agradable hemos charlado con la familia Romero-Guillén; hemos 
visto cómo es, cómo vive esta familia católica espáñola, toledana. Para nosotros, ésta es 
una familia en la que cada uno de sus miembros se identifica totalmente con los demás. 
Se palpa en ellos el cariño y un sentido muy acentuado de la convivencia social. No pierdan 
de vista a este candidato al Senado por Alianza Popular: Manuel Romero Martínez.

rnSLauma mum
en coafícfófí elBctoral con fímo DEMOCRATA POPUlñfí
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Así lo manifestó durante la reunión del pasado jueves

Gonzalo Payo dejará en breve la presidencia 
del Patronato de la UNED en Talavera

El presidente del Consejo Regional de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo Subiza, que preside, además, el Patronato rector de la 
Universidad Nacional de Educación a Distancia de Talavera, manifes
tó en la reunión que este Patronato celebró el pasado jueves en 
nuestra ciudad que era su intención abandonar este cargo en breve, 
contestando a una pregunta que le formuló al respecto uno de los 
presentes en la reunión.

Por otra parte, como ya infor
mamos en nuestra edición de ayer, 
el Patronato decidió por unanimi
dad la adjudicación ae ocho tuto
rías, siendo verdaderamente im
portante para que esta unanimi
dad se concretase el trabajo del 
director de la UNED en Talavera, 
Ignacio García Arribas, que en pa
labras de uno de los asistentes a la 
reunión a YA de Toledo «fue efi
ciente y esclarecedora, con la pues
ta en práctica de un baremo de 
méritos claro y conciso que hizo 

Camioneros talaveranos permanecen en Arabia 
víctimas de un posible engaño

Angustiosa espera de diez familias talaveranas
Al menos diez camioneros talaveranos viven estos 

días jornadas de inquietud y zozobra alejados de sus 
familias, concretamente en un lugar desconocido de 
Arabia Saudí, víctimas de lo que consideran un burdo 
engaño y ante el que en estos días están intentando 
conseguir el auxilio de la Administración española. 
Aunque las noticias al respecto son confusas y ningún 
familiar de estos camioneros quiere hacer ninguna 
clase de manifestación, según una de las versiones 
recogidas por este diario se trataría de diez transpor
tistas talaveranos que, incluidos en un grupo de cerca 
de un centenar de distintas procedencias de la geogra
fía española, habrían viajado hasta Arabia con sus 
vehículos, donde debieron firmar un contrato que pre
sumiblemente era de trabajo y que ante su sorpresa no 
era otra cosa que el contrato de la venta de su camión 
a bajo precio y cuyo texto estaba en árabe; esta es la 
situación, que en principio partió de un ofrecimiento 
de cierto señor que en Madrid les ofreció trabajo bien

remunerado en Arabia y que una vez allí desapareció, 
dejándoles a expensas de lo que aconteció después.

Como decimos, el más absoluto silencio preside la 
actuación de las esposas y familiares de estos trans
portistas talaveranos, puesto que entienden que la 
solución al tema puede estar a punto de alcanzarse 
gracias a los trabajos de dos representantes de la 
Administración española que gestionan la solución a 
este embrolloso asunto, y que de poco valdrían ahora 
las lamentaciones. Eso es, por el momento, todo lo que 
se ha podido averiguar sobre el tema. Mientras tanto, 
diez familias talaveranas viven horas de angustia, in
tranquilidad y desesperación porque sus cabezas de 
familia se encuentran lejos desde hace ya varios me
ses, intentando solucionar su grave problema y sin 
poder aportar dinero a la casa, motivo por el cual 
muchas de estas familias están pasando ya «verdadero 
hambre», en palabras de una persona muy cercana a 
uno de los transportistas señalados.

fácil la labor de selección». Otro 
tema que se trató y que por falta 
de espacio no fue recogido en nues
tra información de ayer fue el eco
nómico, dándose cuenta de un dé
ficit de alrededor de un millón de 
pesetas que ahora mismo arrastra 
el centro, déficit que será enjugado 
en cuanto lleguen al mismo las par
tidas económicas que deben librar 
los distintos organismos y esta
mentos que participan en el Patro
nato. Las deudas de éstos ahora 
mismo superan los seis millones, 

de los cuales cerca de la mitad es lo 
que habrá que pagar el Ayunta
miento de nuestra ciudad, que aún 
no ha hecho efectiva cantidad al
guna, según nuestras informacio
nes. También hay distintas canti- 

. dades adeudadas por la Diputación 
Provincial, correspondientes al se-> 
gundo semestre, y la aportación 
correspondiente a la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de Madrid, 
alrededor de un millón de pesetas.

Finalmente, señalar que se esta
bleció la necesidad de celebrar una 
nueva reunión del Patronato antes 
del mes de diciembre y que en ella 
se estudiarán, entre otros, los te
mas relacionados con la ubicación 
definitiva, presupuestos para el 
próximo ejercicio y la adjudicación 
definitiva del puesto de secretario.

Emiliano Azón disertó 
sobre los alimentos 
como factor de salud

Poco falta para la clausura de la Primera Quincena Comercial de 
Talavera y su éxito parece relativo desde cualquier punto de vista. 
En el campo que menos se ha destacado la quincena ha sido en el 
cultural, ya que las conferencias organizadas en torno a la misma 
han pasado sin pena ni gloria y la asistencia no ha llegado a superar 
el numero de treinta personas en total.

En la noche del jueves disertó 
sobre «La alimentación como fac
tor de salud» el director del Cen
tro Nacional de Demostración 
Sanitaria de Talavera, Emiliano 
Azón Soto, quien comenzó ha
ciendo un recorrido por la histo
ria de la alimentación para a con
tinuación realizar una explica
ción minuciosa sobre la composi
ción de los alimentos, sus 
virtudes y sus riesgos.

Para el doctor Azón la alimen
tación influye directamente so
bre los rasgos físicos y psíquicos 
de la humanidad. Asi, según las 
investigaciones que se vienen rea
lizando desde hace numerosos 
años, la alimentación rica en car
nes haría de sus consumidores 
hombres con ciertas tendencias a 
la agresividad, altos, fuertes y 
con enfermedades características 
como la hipertensión arterial o la 
diabetes. Por el contrario, el con
sumo de cereales y frutos daría 
como resultado hombres de baja 
estatura, pacíficos y que, llevados 
al comportamiento de las tribus 
antiguas, se dejarían dominar por 
los anteriores.

Según Emiliano Azón, la ali
mentación ha influido en el hom
bre en sus rasgos físicos, determi
nando, por ejemplo, en el hombre 
primitivo su conformación facial 
—grandes mandíbulas— sobre 
las glándulas salivares, que pro
ducían una sustancia digestiva 
queahora no se posee, o sobre la 
longitud del aparato digestivo.

Dos hitos importantes en la 
alimentación reseñados por el 

doctor Azón fueron el descubri
miento del fuego, que ayudó a la 
mejor asimilación de los alimen
tos y a que el hombre dejara el 
nomadismo, y la puesta en mar
cha de los molinos de rodillo, que 
modificaron el sistema alimenta
rio en cuanto que permitió la fa
bricación de pan blanco para to
dos.

Explicó el doctor a continua
ción los descubrimientos que a 
partir de la química se vienen 
realizando desde el siglo XIX y 
cómo se ha llegado al convenci
miento de que en la alimentación 
hay que tener tan en cuenta los 
factores cuantitativos como los 
cualitativos. Durante toda la se
gunda parte de su intervención 
incidió constantemente en la ne
cesidad que tiene el hombre de 
ingerir alimentos variados para 
conseguir un alto nivel de salud y 
contar con las suficientes defen
sas para enfrentarse a las enfer
medades que puedan sobrevenir
le.

Se refirió finalmente a los fac
tores que el consumidor debe te
ner en cuenta a la hora de elegir 
sus alimentos. Entre ellos desta
có la alteración de alimentos, la 
adulteración —dijo, por ejemplo, 
que en cuanto a las hormonas 
que se inyectan a los animales se 
hace difícil su persecución, por- 
3ue cuando se descubre un tipo 

e hormona ya está a la venta 
otro nuevo que necesita una téc
nica distinta para su descubri- 
mento—, las sustancias tóxicas y 
los gérmenes patógenos.

BANDO
para la inscripción en el alistamiento del 

año 1983, don Pablo Tello Díaz, alcal
de-presidente del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina,

HAGO SABER:
Que con arreglo al artículo 51 del Reglamento de 

la ley general del Servicio Militar, todos los españo
les varones nacidos desde el 1 de enero de 1964 al 
31 de diciembre de 1964 están obligados a pedir su 
inscripción en el alistamiento de uno de los Ayunta
mientos siguientes:

a) En el de su nacimiento.
b) En el que estén empadronados sus padres o 

tutores, aunque el mozo no viva en él.
c) En otro, distinto de los anteriores, donde vi

van por razón de su profesión, estudios, arte, oficio, 
actividad u otra accidental, siempre y cuando, justifi
cando estas circunstancias, se inscriban en el primer 
semestre del año correspondiente.

d) En el de residencia de los familiares sosteni
dos por el mozo, si éste se considera con derecho 
a prórroga de primera clase.

Por tanto, debiendo formarse las listas prelimina
res para el aislamiento de 1981, se recuerda el deber 
de inscripción de todos los mozos que hayan nacido 
desde el 1 de enero de 1964 al 31 de diciembre de 
1964, quedando advertidos tanto los interesados 
como sus padres o tutores que de no haberlo efec
tuado añ%Wórtnfente, están obligados a solicitar la 
inscripción antes del día 31 del mes de diciembre y, 
en caso de no hacerlo, incurrirán en la responsabili
dad y sanción que señala el artículo 677 del precita
do Reglamento.

Dado en Talavera de la Reina, a 15 de octubre de 
1982.—El alcalde.

El lunes, a la una de la tarde

Entrega de banderas del Ayuntamiento 
a los colegios nacionales

El próximo lunes va a tener lugar en el Ayuntamiento de nuestra 
ciudad el acto de entrega de banderas con que el Ayuntamiento obsequia
rá a los distintos colegios nacionales existentes en el núcleo urbano y 
barrios talaveranos. El acto está previsto celebrarse a la una de la tarde, 
hora en que están citados los directores de los distintos centros educati
vos que, además de recibir las enseñanzas nacionales con el nuevo escudo 
constitucional para instalar y ubicar en sus respectivos colegios, serán 
informados de la intención municipal de la contratación de dos profesores 
de educación física para que impartan esta asignatura en estos centros. 
Allí, los directores de los colegios de Patrocinio, Gamonal, Santa María, 
Hernán Cortés, San Ildefonso, Fray Hernando, Nuestra Señora del Pra
do, Antonio Machado, San Juan de Dios y Antonio Barcenas informarán 
de sus necesidades al respecto con el fin de que el Ayuntamiento empiece 
a hacer las previsiones necesarias para organizar la actividad de estos dos 
profesores de educación física. Será, pues, a la una de la tarde del 
próximo lunes en el Ayuntamiento, hora, fecha y lugar a la que está fijado 
el acto.

Era presidente del Colegio Provincial de Farmacéuticos

Falleció Eduardo Zaragoza García
A los sesenta y seis años de edad, de los cuales veinticinco ha ostentado 

el cargo de secretario del Centro Cooperativo Farmacéutico Talaverano, 
ha fallecido en Talavera Eduardo Zaragozá García, actual presidente del 
Colegio Oficial Farmacéutico de Toledo, cuyo cadáver fue inhumado ayer 
al mediodía tras una misa funeral celebrada por su alma en el templo de 
la colegial; era miembro además de la Comisión ejecutiva y del Consejo 
de Administración de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo. El fallecido 
contaba con innumerables amistades en nuestra ciudad y provincia, por 
lo que su muerte ha causado hondo pesar en todos los ámbitos, e incluso 
ayer por la mañana se pensaba cerrar los establecimientos farmacéuticos 
durante una hora en señal de duelo. Desde estas páginas damos nuestro 
más sincero pésame a la viuda de Zaragozá, doña Eladia García Díaz, a 
cuyo dolor desde aquí nos sumamos. Descanse en paz.

0 pasado jueves ,

Un joven fue atropellado por 
un vehículo, que se dio a la fuga

Félix Martín Loarte, un joven de quince años, con residencia en Tala- 
vera, fue atropellado por un vehículo que circulaba por la calle Corredera 
en dirección á Poeta Luis Jiménez y que se dio a la fuga tras el desgracia
do suceso, sin que hasta el momento pueda saberse quién era el conductor 
del turismo involucrado. Los hechos sucedieron el pasado jueves, a las 
23,45, cuando el joven Félix Martín caminaba por la citada calle, en la 
misma dirección que el automóvil que le atropelló. El joven resultó con 
heridas en la parte superior de la mano derecha y su estado ha sido 
calificado de leve por los facultativos que le atendieron. La Policía realiza 
las gestiones pertinentes para localizar al desaprensivo conductor.

Con asistencia de más 
de cien personas

Cena homenaje 
al nuevo subdirector 
de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo

Más de cien clientes y emplea
dos de la Caja de Ahorro Provin
cial de Toledo en Talavera asistie
ron el pasado jueves por la noche 
en una cena homenaje ofrecida á 
Pedro Rodríguez Gómez, actual di
rector de la oficina principal de la 
Caja en nuestra ciudad, y que en 
breve partirá a Toledo para ocupar 
el cargo de subdirector general de 
la Caja de Ahorro Provincial, pues
to que ha ganado en unas oposicio
nes celebradas recientemente. Pe
dro Rodríguez Gómez, que llegó a 
la dirección de la oficina principal 
de la Caja en Talavera procedente 
de Barcelona, en donde ocupaba la 
subdirección de una compañía de 
seguros, ha vivido los dos últimos 
años en nuestra ciudad, tiempo en - 
el cual se ha sabido granjear la 
amistad tanto de clientes como de . 
empleados, y buena prueba de ello 
fue el homenaje que unos y otros el . 
pasado jueves le dispensaron.

Palabras de felicitación por par
te de los asistentes a la cena home
naje y agradecimiento por parte 
del homenajeado fueron notas 
constantes de esta celebración, en 
la cual también estuvieron presen
tes, cómo no, los máximos aspiran
tes a los cargos que la marcha de 
Pedro Rodríguez deja vacante. 
Aunque no está confirmado oficial
mente, el puesto de director de la 
oficina principal, según todas las 
previsiones, será para Tomás Pérez 
Yepes, hasta ahora director de la 
sucursal número dos, de avenida 
del Príncipe, mientras que la direc
ción de ésta recaerá, siempre según 
las mismas previsiones, en Miguel 
Jiménez. Con la entrega de una ar
tística placa por parte del Velo 
Club Ciclista Ciudad de la Cerámi
ca al homenajeado se puso broche 
final a esta cena homenaje, en la 
que Pedro Rodríguez recibió la fe
licitación por parte de más de cien 
clientes y empleados de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo.
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Todo preparado para los comicios 
electorales del día 28

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes
La población corraleña anda sumida en el proceso electoral como el 

resto de las poblaciones del país. Los mítines, arengas y otros actos 
electorales se suceden con frecuencia, aunque, a decir por lo que 
vemos, al hombre de la calle le interesa poco su entorno político. La 
vendimia, además de la abstención política, es una de las causas 
principales de que esto ocurra.

Con el objeto de conocer datos " 
""que consideramos de interés para 

el lector, nos hemos dirigido al 
Ayuntamiento. Allí, el secretario, 
Nicomedes Sesmero Privado, y el 
eficaz Marcial nos han ido desgra
nando lo que les solicitábamos. 
Así, en relación con las elecciones a 
celebrarse el próximo 28 de octu
bre, les podemos decir que para 
que el corraleño pueda votar hay 
tres distritos con cinco secciones. 
El distrito primero, sección prime
ra, está situado en el Hogar del 
Jubilado, y en él hay 795 personas 
con derecho a ejercer el voto. En el 
distrito primero, sección segunda, 
situado en los bajos del Ayunta
miento, hay 907 votantes. En el 
distrito segundo, sección primera,

situado en el colegio L'á Muela, 
edificio principal, es donde más vo
tantes hay en potencia, con 1.088. 
En el distrito tercero, sección pri
mera, situado en las aulas de San 
Antón, carretera de Lillo, hay 814. 
Por último, en el distrito tercero, 
sección segunda, situado en la calle 
Juan Ramón Jiménez, aulas de 
San Antón, hay 972 votantes. En 
total, 4.596 personas con derecho a 
votar. A esta cantidad habría que 
sumar el censo de 20 extranjeros y 
algunos menores de dieciséis y die
cisiete años que antes del 28 de 
octubre cumplen los dieciocho 
años. Estos ascienden a 269. En 
total, sobrepasan los cinco millares 
de votantes.

En cuanto a los lugares reserva

dos para la propaganda electoral 
han sido: muro que circunda el edi
ficio destinado a la parada de auto
buses, muro del matadero munici
pal y muro del mercado municipal. 
Como local cerrado para dar los 
mítines-sé' ha’'escogido el llamado 
bar Teleclub, con capacidad apro
ximada para 400 espectadores.

En cuanto al coordinador y re
presentantes de la Administración, 
con el proceso electoral han sido 
designados Julián Fernández-Cle- 
mente Collado, José Juárez Plaza, 
Manuel Vicente Durán Durán y 
Lucio Plata Lozano. Por otro lado, 
según se nos indicó en la Casa Co- 
sistorial, hay cerca de un 50 por 
100 de personas designadas por la 
Junta Electoral de Zona de Quin
tanar de la Orden que han renun
ciado a ocupar los cargos en las 
mesas electorales, bien alegando 
motivos particulares justificados o 
por no saber leer y escribir con la 
suficiente soltura.

El director provincial cree que es poco dinero

Diez millones se dedicaron a Cultura 
en lo que va de año

Dentro de esa línea expuesta por el gobernador civil 
de Toledo, Casto González Páramo, de celebrar unas 
reuniones informativas periódicas sobre los temas que 
afectan a las distintas direcciones provinciales, en la 
tarde de ayer, Amador Domingo, director provincial 
de Cultura, y Bonifacio Alcañiz, director provincial de 
Educación, informaron de las actividades que han lle
vado a cabo sus delegaciones en los primeros nueve 
meses del año.

En lo que se refiere a Cultura, Amador Domingo 
señaló que durante el período mencionado surgieron 
958 publicaciones de depósito real y 81 expedientes de 
antenas colectivas. De igual modo se desarrollaron dos

misiones culturales en Villafranca y Escalona, con un 
presupuesto de 600.000 pesetas. Igualmente, el Minis
terio de Cultura subvencionó 1.310.000 pesetas para 
conciertos y otras 117.000 para concursos literarios. 
Las dotaciones que se recibieron para actividades tea
trales fueron de 430.000 pesetas, y para conferencias 
en diversas localidades la cifra fue ae 209.000.

Asimismo, se realizaron inversiones para la restau
ración de monumentos, campamentos, guarderías o 
centros sociales. La cifra global de ayudas culturales 
para nuestra provincia rondó los 10 millones de pese
tas, cifra ésta que Amador Domingo calificó como 
escasa, «aunque —dijo— antes no se recibía nada».

"jr^STE es el cartel anunciador de la XX Fiesta de la 
rl Rosa del Azafrán, declarada en su momento de 

interés turístico, que tendrá lugar entre los días 
29 y 31 de este mes en la localidad de Consuegra. Entre 
otros actos destacan la XVIII Molienda de la Paz, la 
proclamación de la Dulcinea 1982 y sus damas de ho
nor, el concurso nacional de monda y un gran festival- 
concurso folklórico interprovincial de coros y danzas 
manchegos. El pregón de la XX Fiesta correrá a cargo 
de Manuel Carrión, subdirector general de Bibliotecas, 
con la actuación, a renglón seguido, del ballet clásico 
contemporáneo de Luis Ruffo.

FIESTA MITIN EN 
T O L E O O 

---------------------DIA 24-----------------------

Actúan

- LA TARTANA

- TEATRO INFANTIL: 
GRÜPO INTERNACIONAL 
DE TEATRO

— JOSELE

- HILARIO CAMACHO

- TRIANA
FUEGOS ARTIFICIALES

Intervienen

CANDIDATOS AL CONGRESO

- FRANCISCO RAMOS

- JESUS FUENTES

CANDIDATOS AL SENADO

- MANUEL DIAZ-MARTA

- ELADIO LUJAN

- RICARDO SANCHEZ

LUGAR: "LA VEGA" HORA: 6 DE LA TARDE

Por el cambi
PSOE

J
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Layos: Asignadas las cantidades por gastos 
de representación a los miembros de la Corporación

El Ayuntamiento en pleno, dando cumplimiento al contenido del real 
decreto 1531, de 1970, acordó, entre otros y por unanimidad, asignar a 
cada miembro de la Corporación, por el concepto de «gastos de represen
tación» para el año de 1982, las siguientes cantidades: al alcalde-presiden
te, 58.351 pesetas; a los concejales, 9.724 pesetas, en cuantía anual.

Dichos gastos de representación se devengarán por «asistencia presta
da» a las sesiones del pleno municipal. La no asistencia no devengará 
dieta de ninguna clase. Las citadas cantidades surtirán su efecto desde el 
1 de'enero del presente. añou1|o.

Asimismo se modificaron las ordenanzas municipales y sus correspon
dientes tarifas sobre puestos públicos, tenencia de perros, cementerio 
municipal y licencia de obras.

El plazo para informarse es de quince días hábiles para oír cuantas 
reclamaciones hubiera lugar, de tal manera que si no se produjeran 
reclamaciones, dicho acuerdo será firme de derecho, quedando definitiva
mente ratificadas las modificaciones.
■ EL PRESUPUESTO ORDINARIO PARA EL ACTUAL EJERCICIO, 
APROBADO EN ALMONACID DE TOLEDO.— El presupuesto ordinario 
para el actual ejercicio ha sido aprobado por el Ayuntamiento, hallándose 
expuesto al público en la secretaría municipal durante un plazo de quince 
días hábiles.

De la misma manera, se halla expuesto el expediente de contribuciones 
especiales tramitado para la ejecución de las obras de pavimentación de 
las calles del Cura, Caño Viejo, Taberna Vieja y la Luna, al objeto de oír 
reclamaciones.
■ REUNION DE LA MANCOMUNIDAD DE ABASTECIMIENTOS DE 
AGUAS DE LA SAGRA BAJA.— En sesión celebrada por la Junta de la 
Mancomunidad de Abastecimientos de Aguas de la Sagra Baja en Alame

Becas concedidas para universitarios por valor 
de un millón doscientas cincuenta mil pesetas

Ya viene siendo tradicional que, por estas 
fechas, la Caja de Ahorro de Toledo publique 
los nombres de los estudiantes que se benefi
cian de las becas Sánchez-Delgado (para alum
nos que cursan estudios universitarios medios y 
superiores) y las del Centro Universitario de 
Toledo (para los que realizan sus estudios en 
este centro).

En el análisis de las solicitudes presentadas, 
tanto en la provincia de Toledo como en Ciudad 
Real, se han valorado los diferentes aspectos 
familiares, académicos y sociales de cada una de 
ellas.

Nueve de los becarios que cursan sus estudios 
fuera de la provincia de Toledo ven prorrogada 
la ayuda que venían disfrutando en cursos ante
riores, manteniéndose así una línea de continui
dad en la beca que la Caja viene concediendo a 
estos alumnos.

La dotación de estas ayudas y los alumos 
beneficiarios de las mismas son las siguientes:

Sánchez-Delgado (70.000 pesetas cada una)

María Mercedes Gallego Palomo, de Camu
ñas; Vicenta Gallego Fernández-Tostado, de 
Corral de Almaguer; María Paloma González 
Tardón, de Talavera de la Reina; Julia Jiménez 
Moraleda, de Consuegra; María Teresa Bona- 
che Gutiérrez, de Toledo; Juana María Aguilera 
Tenorio, de Talavera de la Reina; María Belén 
Martín Martín, de Sartajada; Sagrario Arenas 
Dorado, de Manzarambroz; Mana Luisa Rey 
Caballero, de Consuegra; Julio de Hita Gonzá
lez, de Seseña; José Manuel Santiago Marín, de 
Villarrubia de Santiago; Ildefonso García-Mo
reno Rodríguez, de Madridejos; Miguel López 
Cedenilla, de Los Cerralbos; José Blas Calderón

da de la Sagra fue aprobado el presupuesto ordinario para el ejercicio de 
1982, el cual estará de manifiesto en la secretaría de la Mancomunidad 
durante el plazo de quince días hábiles, a efectos de reclamaciones, caso 
de no presentarse ninguna, el acuerdo aprobatorio adquirirá el carácter 
definitivo.

Los ingresos hacen referencia una cantidad total de 19.166.169 pesetas, 
ocupando casi la totalidad cuatro transferencias corrientes realizadas. Por 
cuanto se refiere a los gastos, los dos capítulos más importantes son la 
compra de bienes corrientes y de servicios, con un monto de más de 12,5 
millones de pesetas y las remuneraciones de personal, que ascienden a 
más de 5.400.000 pesetas.
■ CONTRIBUCIONES ESPECIALES PARA LAS OBRAS DE PAVIMEN
TACION EN VARIAS CALLES DE DOMINGO PEREZ.— En la secretaría 
municipal, por espacio de quince días hábiles, se encuentra de manifiesto 
al público para posibles reclamaciones el expediente de imposición de 
contribuciones especiales para la segunda fase de las obras de pavimenta
ción de varias calles de esta localidad, cuyo expediente consta de un 
acuerdo inicial de imposición, de un proyecto técnico y de una relación 
de calles afectadas con las medidas de los edificios y solares afectados y 
exentos.

También ha quedado expuesto por un plazo de quince días el presu
puesto de inversiones de 1982.
■ MAZARAMBROZ — Según nos informa nuestro colaborador en esta 
localidad, hoy tendrá lugar, a las 19 horas, en las escuelas de la segunda 
etapa una reunión con el fin de establecer las normas de utilización de 
la pista polideportiva municipal, a la cual están invitadas todas aquellas 
personas que lo deseen y, particularmente, aquellas que vayan a utilizar 
dichas instalaciones.

Ubeda, de Cebolla,y Pablo José Cañas Parra, de 
Tomelloso.

Centro Universitario de Toledo
(20.000 pesetas cada una)

Mercedes Ortiz Peñas, de Gálvez; Lourdes 
Cid Salinero, de Olías del Rey: Mariano Gómez 
de la Cruz, de Sonseca, y Pilar Sabrido del 
Pozo, María José Echevarría Cuesta, Sagrario 
Martín-Caro Rodríguez, María Dolores Blanco 
Flores, Francisco Javier Raso Sánchez, Juan 
Carlos Rojas Ramos y Antonio Perezagua Po
zuelo, de Toledo.

Lógicamente, es deseo de esta entidad conti
nuar apoyando a aquellos estudiantes que se 
hagan acreedores a ello mediante la concesión, 
en años sucesivos, de este tipo de ayudas.

Detenido 
el autor 
de un robo 
de 365.000 
pesetas

El suceso más destacado de 
las últimas horas corresponde 
a la detención de Miguel Gó
mez Cruz como autor de un 
robo de 365.000 pesetas del do
micilio de Luis Gamero Char- 
mes, en la localidad de Gálvez. 
Este señor es propietario de un 
almacén de materiales de cons
trucción en la mencionada lo
calidad.

Por otra parte, en cuanto a 
los accidentes de tráfico en las 
carreteras toledanas, única
mente ha habido que registrar 
uno en las últimas horas. El 
mismo se produjo a las once y 
media de la mañana del jueves 
en el punto kilómetro 68,950 
de la carretera N-401, dentro 
del término municipal de To
ledo. En el mismo sufrieron 
una colisión el camión Pegaso 
CU-18396 y el turismo Seat 
127 SE-2482-Y. Como conse
cuencia de este accidente re
sultaron dos heridos leves.

Finalmente hay que reseñar 
que los bomberos toledanos 
han realizado dos salidas, una 
a cerrar una fuga de agua y 
otra para verter arena en una 
calle de la capital para evitar 
una mancha de gasoil vertida 
por un vehículo.

Para finalizar esta crónica 
de sucesos tenemos que añadir 
que el taxi matrícula TO-2112- 
G, propiedad de Isidro Robles 
Torres, que le fue sustraído a 
punta de navaja por dos indi
viduos en la localidad de Riel- 
ves, ha sido encontrado aban
donado en la población toleda
na de La Puebla de Montal
bán.



23-X-1982 --------- ---------------------------------- ;________toledo provincia_____________ '_____________ pág. 07

TOLEDO AGRARIO
Estatutos 
de las sociedades 
agrarias de 
transformación

Los documentos exigidos para la 
constitución de una sociedad agra
ria de transformación se llevarán 
por escrito y serán los siguientes:

r- — Acta fundacional, con expre
sión1 de fecha, lugar y promotores 
otorgantes, objeto y domicilio so
ciales, cifra de capital social, valor 
de cada uno de los resguardos en 
que se divide, número total de és
tos, desembolso inicial y plazos ul
teriores, duración de la sociedad, 
primeros cargos rectores y persona 
facultada para tramitar el expe
diente de constitución.

— Relación de socios con nom
bre y apellidos, número del DNI, 
estado civil, profesión, edad y do
micilio, condición o título por el 
que se asocia o representación de
bidamente acreditada que, en su 
caso, ostenta, clase y valor de sus 
respectivas aportaciones.

— Estatutos sociales que han de 
regir la actividad funcional interna 
de la sociedad.

— Memoria descriptiva del ob
jeto y actividades sociales a reali
zar y de las obras e instalaciones 
necesarias para ello, datos técnicos 
y económicos, justificación de la 
asociación por los beneficios que 
de ella se derivan y explotaciones, 
colectividades o ámbitos agrarios 
afectados. .

A efectos de lo mencionado an- 
íeriormente, - todas las sociedades 
agrarias están obligadas a remitir 
al Instituto de Relaciones Agrarias, 
a través de la Cámara Agraria co
rrespondiente a su domicilio social, 
y dentro de los tres primeros meses 
de cada año o siguientes al cierre 
de su ejercicio, una memoria de 
actividades, balance de su situa
ción y cuenta de resultados, así co
mo el número total de socios exis
tentes en tal momento.

El Registro General de las So
ciedades Agrarias de Transforma
ción radicará en el Instituto de Re
laciones Agrarias y constará de un 
libro de inscripciones y otro de ar
chivo.

Encuestas para 
elaborar el censo 
del queso manchego

PARA tratar de confeccionar un censo real del ganado ovino 
manchego y elaboradores de queso incluidos dentro de la zona 
amparada por la Denominación de Origen Queso Manchego, 
en los locales de la Cámara Agraria de Alcázar de San Juan se 

celebró una reunión presidida por el director general de Producción- 
Comercialización Agraria de la Consejería de Agricultura, y a la que 
asistieron los jefes provinciales del Servicio de Extensión Agraria, 
Producción Animal, Industrias y Comercialización y secretarios de las 
cámaras agrarias provinciales de la Mancha. Igualmente se encontraba 
el presidente del Consejo Regulador. Provisional de la Denominación 
de Origen Queso Manchego y el vocal del consejo responsable de la 
Comisión de Censos.

El Consejo Regulador Provisional Queso Manchego se constituyó el 
pasado 24 de septiembre, y desde entonces está tratando de llevar a 
cabo las funciones que le encomendó la orden ministerial de 2 de julio 
de 1982 («BOE» 8 de julio de 1982). Estas funciones son la elaboración 
de censos ganaderos, la organización de control de materia prima y 
procesos, la normalización del proceso de elaboración y la redacción 
del reglamento definitivo.

Desde esta fecha, el Consejo Regulador Provisional ha contado con 
la asistencia técnica y económica de la Consejería de Agricultura, a 
cuyos esfuerzos se debe el que la Denominación de Origen Queso 
Manchego haya recibido el espaldarazo oficial.

Se analizó un modelo de encuesta a ofrecer a los ganaderos y 
elaboradores de quesos para, una vez confeccionado éste, iniciar el 
proceso de los registros correspondientes.

Este proceso estadístico, en el que colaboran coordinadamente los 
servicios específicos de la Consejería de Agricultura, organismos del 
Ministerio de Agricultura y Cámaras Agrarias, es, a buen seguro, el 
primer intento serio de obtención de una estadística real sobre ovino 
y elaboradores de queso de la región.

El plazo de cuatro años que concede la orden ministerial para llegar 
a la denommacón de origen definitiva se pretende que sea acortado, 
ya que la Consejería de Agricultura está volcada en ayuda al Consejo 
Regulador Provisional para que se reduzca a un año.

Una vez analizado el borrador de encuesta se pretende, a través de 
comisiones locales, comarcales, provinciales y de la región, llegar a 
conocer con exactitud la situación del ovino y de los elaboradores de 
queso. En su corta vida, el Consejo Regulador Provisional está reali
zando un gran esfuerzo, con el agravante de falta de medios económi
cos. En el interés de que un producto tan importante y tan específico 
de la región como es el queso manchego, la Consejería de Agricultura 
está apoyando técnica y económicamente.

La encuesta a realizar tendrá efectos únicamente como censo y será 
confidencial, pudiéndose utilizar los resultados únicamente con vistas 
a planificación ganadera de la región y para llevar a cabo los registros 
inventarios. Se constituirá para cada provincia una comisión perma
nente provincial, presidida por el delegado provincial de la Consejería.

Colaboración entre la Consejería 
de Agricultura y las diputaciones

E
N la Diputación Provincial de Albacete se firmó un convenio marco 
de colaboración entre la Consejería de Agricultura y la Diputación 
de Albacete. Por este convenio, la Consejería y la Diputación estable
cen una cooperación en materia agraria para llevar a cabo lo progra
mado por ambos organismos. Este marco de colaboración será detalla-^ 

do a través de sucesivos, convenios concretos1 para5 tía tfáSéceión es jiecí- 
f icácóñúná duración determinada y un presupuesto detallado.

Como primera acción y dentro 
del marco de colaboración se firmó 
un convenio con el objetivo de in
crementar las producciones gana
deras extensivas de la provincia a 
través de préstamos complementa
rios con la precisa asistencia técni
ca.

Por este convenio los servicios 
transferidos a la Consejería de la 
Agencia de Desarrollo Ganadero 
realizarán planes de mejoras renta
bles a ganadaros individuales o 
asociados, gozando de los auxilios 
de una disminución en los intere
ses de hasta cinco puntos pagados 
por la Diputación, con lo que éstos 
se sitúan en el entorno del 7 al 8 
por 100 para un período de diez 
años. Los créditos están sujetos a 
los convenios realizados por la 
Consejería con entidades de crédi
tos, en concreto, Cajas de Ahorro .y 
Rurales de la región.

Existirá un consejo coordinador 
de desarrollo ganadero en Albace
te, compuesto por el presidente de 
la Diputación, director general de 
Producción y Comercialización de 
la Consejería de Agricultura y co
mo vocales representantes de am
bos organismos. Además, habrá 
una comisión de trabajo en la que

intervendrán dos representantes 
de cada organismo. La Agencia de 
Desarrollo Ganadero de la Conse
jería de Agricultura actuará como 
organismo técnico promotor de in
versiones con la misión concreta de 
fomento y desarrollo de la ganade
ría extensiva.

El convenio ha sido firmado por 
el consejero de Agricultura y el 
presidente de la Diputación en 
presencia del director general de la 
Consejería y jefe del Servicio Agro
pecuario de la Diputación.

Con el convenio marco se pre
tende que tras éste se firmen más 
convenios y que irán en línea con 
las transferencias recibidas: mate
rias de plagas, promoción de razas 
autóctonas, extinción de incendios, 
etc.

Algunos de estos convenios co
mo el de AD 6 ya existen en la 
Diputación y el Ministerio de Agri
cultura y la finalidad de subrogar 
éstos a la Consejería y tratar de 
mejorar las prestaciones de los ser
vicios de la Consejería y de la Di
putación.

De igual forma se pretende con 
el resto de las diputaciones estan
do actualmente las negociaciones 
para ello.

Situación de cultivos al 21 de septiembre

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos

ALBACETE
Vid 
Girasol

Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Buenas

Rinde 1.200 a 1.800 Kg/Ha.
Rinde 200 a 500 Kg/Ha.

ciudad Real
Vid '

v Avena 
Cebada
Patata -
Almendro
Veza, forraje

Terminando cosecha

Sembrando 
Sembrando 
Cosechando 
Cosechando 
Sembrando

Buenas

Sin tempero 
Sin tempero * 
Buenas 
Buenas 
Sin tempero

Rinde 4 a 5 Tm/Ha. (blanca) y 2,5 a 
3 (tinta).
Igual año anterior
Igual año anterior
Rinde 23 a 25 Tm/Ha.
Rinde 0,4 Tm/Ha.
Igual año anterior

F CUENCA
Vid
Girasol blanco
Girasol negro
Vezas

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Sembrando

Buenas 
Normales 
Normales 
Regular

Rinde 3,5 a 5,5 Tm/Ha. ‘ 
Rinde 7,50 Kg/Ha.
Rinde 500 a 800 Kg/Ha.
Igual año anterior

GUADALAJARA
Patata
Girasol secano
Girasol regadío
Alfalfa
Espárrago

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Ultimo corte 
Ataqúe fusarium

Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Regular

Rinde 13 a 20 Tm/Ha.
Rinde 0,5 a 1,5 Tm/Ha.
Rinde 2,5 a 3 Tm/Ha.
Rinde 2 Tm/Ha.
Afecta plantaciones de la vega

TOLEDO
Girasol 
Pimiento 
Puerros 
Tomate 
Vid

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Normales 
Normales 
Malas 
Buenas

Rinde 0,5 a 1 Tm/Ha.
Rinde 20 Tm/Ha.
Rinde 40 Tm/Ha.
Rinde 50 Tm/Ha.
Rinde 4 Tm/Ha.

Auxilios para adquisición de tierras

EN el real decreto 2.297/1982, de 10 de septiembre, se regulaban las 
concesiones de auxilios económicos para la adquisición de tierras. 
En su día ya nos ocupamos de aquella normativa legal. Ahora el 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación há autorizado al IRYDA 

a fijar un plazo máximo de quince años para el reintegro de los préstamos 
que se concedan, pudiendo establecer un período de carencia para que se 
inicie la amortización al final del cuarto año. Durante los años de caren
cia, el beneficiario abonará únicamente los intereses del préstamo.

Las subvenciones las podrá conceder el IRYDA en los siguientes casos 
y cuantías: — Hasta el 20 por 100 del valor de la tierra adquirida cuando, 
además de cumplirse las condiciones establecidas en el citado real decre
to, las explotaciones resultantes reúnan las características socioeconómi
cas de las explotaciones familiares agrarias definidas en la ley 49/1981, 
del 24 de diciembre, del Estatuto de la Explotación Familiar Agraria y de 
los Agricultores Jóvenes, para los modestos arrendatarios, y en especial 
cuando ejerciten su derecho de acceso a la propiedad de conformidad con 
lo establecido en la ley 83/1980, de 31 de diciembre, de arrendamientos 
rústicos. t

— Hasta el 10 por 100 del valor de la tierra adquirida a los participan
tes en la concentración parcelaria que antes de que ésta se realice adquie
ran de otros propietarios tierras sujetas a concentración con el fin de 
aumentar el tamaño de sus explotaciones, sin rebasar el máximo señalado 
para la comarcá, siempre que la adquisición dé lugar a una disminución 
en el número de propietarios que participen en la concentración.

Los auxilios económicos se garantizarán en todo caso con primera 
hipoteca constituida sobre las fincas adquiridas. El IRYDA podrá aceptar 
garantías sustitutivas de la anterior durante el período que transcurra 
entre el otorgamiento de la escritura y la inscripción en el Registro de la 
Propiedad.

Agronoticlas_______________________ _______

Se constituirán 
varios cotos de caza

OTROS CULTIVOS
En Cuenca: Se están preparando las labores del barbecheo. En Guadalajara: El maíz, secándose, en 

buenas condiciones. El trigo, sembrando en buenas condiciones. En Toledo: El olivo, con caída de aceituna 
por falta de agua. El maíz, cosechándose. La remolacha, normal. La alfalfa, cosechándose normalmente. 
El maíz forrajero, cosechándose. Las vacas, sembrando sin tempero.

Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.

El Consejo Provincial de Caza 
ha informado favorablemente ante 
el leona de la constitución de los 
siguientes cotos de caza: Cumbres 
y Labranza, en Aldeanueva de San 
Bartolomé, solicitado por Castillo 
de Oropesa, S. A., de Madrid. Al
deanueva de San Bartolomé, en el 
mismo término municipal, solicita
do por la misma sociedad anterior. 
Molinillos-Cabeza el Conde, en el 
término municipal de La Estrella, 
solicitado por Rafael Delgado Ra
mírez,de Madrid. Ampliación del 
coto de Fuentes, en el término mu
nicipal de La Estrella y solicitado 
por Castillo de Oropesa, S. A.

Estos terrenos se considerarán 
de aprovechamiento cinegético co
mún, en tanto no se señalicen de 
acuerdo con lo dispuesto en la ley 
y reglamento de caza. Hasta que 
este requisito no se cumpla no se 
podrán iniciar las cacerías.

Legalización de pozos

La Comisaría de Aguas del Tajo 
tramita a instancia de Andrés Díaz 
Valverde y María del Pilar Ruiz 
Maroto, vecinos de Carmena, expe
diente de legalización de doe pozos

situados en zona de policía del cau
ce del arroyo del Valle, en su mar
gen derecha, en el término munici
pal de Carmena, sin detraer aguas 
superficiales ni subálveas del arro
yo. Los referidos pozos se encuen
tran en cinco y seis metros del 
cauce del arroyo y se destinan al 
riego de 25 hectáreas. Durante el 
plazo de un mes las personas aue 
se consideren afectadas pueden 
efectuar las reclamaciones oportu- 
nás ante esta Comisaría o en el 
Ayuntamiento de Carmena.

Comercialización 
de 3.035.930 litros de leche

La asociación ganadera 20 de 
Julio, de Los Navalucillos, ha soli
citado acogerse a la ley de Agrupa
ciones de Productores Agrarios, 
para la comercialización de pro
ductos del ganado vacuno, ovino y 
caprino. La entidad proyecta co
mercializar 3.035.930 litros de le
che y un total de 19.000 cabezas de 
ganado al destete, principalmente 
cabrío. El capital social mínimo fi
jado en los estatutos es de 
1.338.600 pesetas, siendo 151 el nú
mero de productores Moebdoa.
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__ El Romeral

Renovación 
de cargos 
en la asociación 
cultural
La Grumona
EL ROMERAL.
Carlos Martín-Fuertes

Tal y como se establece en 
los estatutos de la asociación 
cultural La Grumona, en una 
asamblea general celebrada con 

. gran asistencia de socios, se 
procedió a la renovación parcial 
de cargos. Este punto y otras 
actividades de cara a la Navi
dad, semana cultural, teatro, 
etc., fueron lo más destacado. 
Veamos en síntesis lo que dio 
de sí la reunión.

Mediante correspondiente 
votación, la Junta directiva de 
la asociación quedó constituida 
por las siguientes personas: 
presidente, Enrique García Mo
reno; vicepresidente, José Gar
cía Romeralo; secretaria, As
censión Tapia; tesorero, Maria
no Montalvo; como vocales, Je
sús Zapatero, Eustaquio Tapia, 
Joaquín Tapia y Vicente.

Por otro lado, se informó que 
dentro de los actos que próxi
mamente se van a celebrar con 
motivo de la semana cultural, la 
asociación, den-tro de sus cortas 
posibilidades económicas, va a 
ayudar en este apartado. Para 
ello, y entre otras cosas, se van 
a poner a la venta participacio
nes dé lotería del 22 de diciem
bre. Asimismo se va a tirar, por 
medio de la publicación local 
«El Candil», un número extraor
dinario para Navidad, fijándose 
el plazo de admisión de traba
jos para su publicación el 2 de 
noviembre. Por último cabe se
ñalar, dentro de los proyectos 
ambiciosos que se tocaron, el 
montaje de un museo perma
nente de esparto. En este senti
do hay que destacar que El Ro
meral fue en el jasado una po
blación que gozó de auténtica 
fama en este noble y casi apar
tado trabajo artesanal.

Si se confirma aquello de que «a 
la tercera va la vencida», habrá que 
decir que al fin se va a reconstruir 
el artificio de Juanelo sobre el Ta
jo. Pero el asunto no está claro del 
todo. El primer intento surgió en el 
1966, por iniciativa de la Dirección 
General de Bellas Artes, intento 
confirmado tres años después, con 
ocasión de un estudio realizado pa
ra convocar un concurso sobre la 
conservación del paisaje en Toledo. 
Luego vino el trasvase Tajo-Segu
ra, y entre las «compensaciones» 
ofrecidas figuraba también la re
construcción del famoso invento, 
de la que si hizo un precioso ante
proyecto en el que figuraba una 
amplia estancia para exhibir ma
quetas y planos de otras obras fa
mosas: era el museo de las obras 
hidráulicas. Ahora surge el proyec
to que la Confederación Hidrográ
fica del Tajo ha enviado para su 
informe al Ayuntamiento; queda 
todavía una incógnita por despejar, 
y es la de su viabilidad económica.

Las ruinas
se conservaban en 1871

Las ruinas del artificio, aguas 
abajo del puente de Alcántara, aún 
se tenían en pie en 1871, año en el 
que fueron demolidas con explosi
vos para emplazar sobre sus primi
tivos cimientos la elevadora de 
aguas, que funcionó durante medio 
siglo. El artificio es un testimonio 
singular de los esfuerzos que a lo 
largo de los siglos ha hecho Toledo 
por verse librado del suplicio de 
Tántalo, a dos dedos del agua y sin 
poder beber. No lejos de su empla
zamiento aún se ven los muñones 
de arranque del acueducto roma
no. A principios del siglo XVI, va
rios ingenieros alemanes idearon 
otro artefacto para elevar el agua 
hasta Zocodover. Lós árabes ha-

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGISTRA
DO-JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA 
CIUDAD DE TOLEDO Y SU PARTIPO
HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el número 

338 de 1979, se sigue procedimiento judicial sumario del 
artículo 131 de la ley Hipotecaria, a instancia del procurador 
don Ricardo Sánchez Calvo, en nombre de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo, contra la Caja Hispana de Crédito y don 
Miguel Figueroa Griffith, sobre efectividad de un préstamo 
hipotecario, en cuyos autos se sacan a subasta por primera vez 
y término de veinte días los bienes hipotecados como de la 
propiedad de dicho demandado, don Miguel Figueroa Griffith, 
siguientes:

1 .° Una casa en Trujillo (Cáceres), calle de la Victoria, núme
ro 18, que mide cuatro metros de fachada por ocho de fondo, 
y linda por la derecha entrando con Luis Miguel Rotfiel, por la 
izquierda con Juan Palacios y por la espalda con Miguel Figue
roa. Inscrita en el registro de la propiedad de Trujillo al tomo 
271, libro 174, folio 209, finca 6.813, inscripción 2.a Valorada 
a efectos de subasta en UN MILLON QUINIENTAS MIL PESE
TAS.

2 .a Casa en Trujillo (Cáceres), en la calle de las Palomas, 
señalada con el número 8, con dos pisos y nueve habitaciones, 
patio y corral, mide ocho metros de fachada por ocho de 
fondo, ocupando el corral una superficie de 25 metros cuadra
dos aproximadamente; linda por la derecha entrando, Francis
co Palacios; izquierda, otra llamada del Cura de la Parroquia de 
Santa María, y espalda, con el mismo Miguel Figueroa. Inscrita 
en el registro de la propiedad de Trujillo al tomo 632, libro 154, 
folio 47, finca 8.570, inscripción 3.a Valorada a efectos de 
subasta en CUATRO MILLONES DE PESETAS.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este juzgado 
el día TREINTA DE DICIEMBRE PROXIMO, A LAS ONCE DE SU 
MAÑANA.

Se previene a losJicitadores que deseen tomar parté en la 
misma que deberán consignar previamente en la mesa del 
Juzgado o establecimiento público destinado al efécto, el 10 
por 100 del valor de la tasación; que no serán admisibles 
posturas quq pp( cubran el tipo de tasación, que los autos y la 
certificación del registro a que se refiere la regla cuarta del 
artículo 131 de la ley Hipotecaria estén de manifiesto en la 
secretaría del Juzgado; que se entenderá que todo licitador 
acepta como bastante la titulación y que las cargas y graváme
nes anteriores y preferentes al crédito del actor quedarán 
subsistentes, sin destinarse a su extinción el precio del remate, 
y que el rematante las acepta y queda subrogado en la 
responsabilidad de las mismas.

Dado en Toledo a 18 de octubre de 1982.—rEi secretario.

¿ Va a ser reconstruido el famoso invento?

El artificio de Juanelo 
funcionó solamente setenta años

Maqueta del artificio de Juanelo que se guarda en el Palacio de la Diputación Provincial de Toledo

bían inventado también otro arti- 
lugio para elevar el agua hasta el
Alcazar.

Cómo era el artificio

En vista de que el primer meca
nismo, instalado hacia 1520, no dio 
resultado, el marqués del Vasto en
cargó a Juanelo Turriano la cons
trucción de uno nuevo en 1534. Ini
ció Juanelo el proyecto, pero el fa

moso relojero tuvo que marcharse 
con Carlos V y abandonó el traba
jo; fue treinta años más tarde, ya 
en tiempos de Felipe II, cuando 
Juanelo acometió la obra, firman
do el contrato con el Ayuntamien
to «por el que se obligaba a poner 
junto al Alcázar cierta cantidad de 
agua permanente para el vecinda
rio por 800.000 ducados de oro, que 
se le habían de dar de una vez, y 
otros 1.900 anuales por el cuidado

Las inauguraciones
ESTOS días de octubre que estamos viviendo tienen mucho de 

Vuelta Ciclista, con nuestros políticos lanzados a tumba abierta 
electoral por trochas y desmontes provinciales. Es la carrera de los 
votos, el sinapismo viajero de unos «gigantes de la ruta» revestidos del 

«maillot» de la promesa y aplicados a los pedales de la urgencia. Es el 
«sprint» final, el «rien ne va plus», la fiebre del «marketing» montaraz y 
megafónico, la casa por la ventana.

Hay prisa por llegar, por convencer, y prisa por marcharse. Pero sobre 
todo por lo que mas prisa hay es por inaugurar. Es como un prurito 
indomeñable que empujara a los políticos fuera de sus despachos, con las 
tijeras en el bolsillo, dispuestos a cortar las cintas que se pongan por 
delante. Y uno no se explica que en medio de tanto inaugurar nuestros 
políticos saquen tiempo todavía para subirse a la palestra de los mítines 
o embarcarse en caravanas electorales. Pero ahí andan, inaugurándolo 
todo, con las prisas del ujier en el día del juicio final y el afán impulsivo 
de un vendedor de enciclopedias. Claro que en esto del inaugurar no 
inauguran los que quieren, sino sólo los que pueden.

Como le ocurría a. la mujer de César, que no sólo debía ser honrada, 
sino parecerlo, a los políticos ejercientes del poder les pasa que no sólo 
deben hacer cosas útiles y provechosas, sino, además, y sobre todo, 
inaugurarlas. Es decir, que tampoco en política basta para salvarse la fe 
sin buenas obras, o, por decirlo de otro modo, que una inauguración vale 
más que mil palabras.

Y puestos a inaugurar, vale un congreso tanto como una depuradora, 
o una depuradora tanto como un polideportivo, por más que se hallen en 
funcionamiento desde hace meses o hayan permanecido entre el polvo del 
olvido años enteros. Al fin y al cabo no es tanto un problema de lógica 
como de imagen. Por eso a uno le sigue extrañando que siga aún ahí, 
virginal y desinaugurado, el nuevo puente de Safont, con la imagen que 
daría. ¿Que aún está sin terminar? Pelillos a la mar con la cronología.

Si algo malo tienen las campañas electorales es que se acaban en 
seguida y hay que esperar unos cuantos años para la siguiente. En mi 
opinión, si una campaña electoral durara cuatro años, por ejemplo, a sólo 
un ritmo de tres o cuatro inauguraciones diarias, nos poníamos a la altura 
de Suecia, sin ir más lejos. .

Dentro de cuatro días la aritmética del voto repartirá los puestos de 
poder entre los políticos, igual como nos repartían en la escuela, de niños, 
el día de las notas. En aquella época nosotros no sabíamos que las 
elecciones, andando el tiempo, serían como una inmensa aula en el día del 

-reparto de las calificaciones. Hoy sabemos, en cambio, que esto del 
inaugurar en días de campaña se parece bastante a lo que en el argot 
llamábamos «sacar la chuleta».

_ Mariano CALVO

y conservación de la máquina». 
Tres años después comenzó a fun
cionar el artificio que suministraba 
1.600 cántaros diarios, pero a Jua
nelo no le agradó del todo, y un 
año después hizo otro mejor junto 
al primero. Era como una noria gi
gantesca de varios cuerpos articu
lados, de la que da perfecta idea la 
maqueta que hizo Juan Luis Peces 
Ventas, ideada por el ingeniero La
dislao Reti, que se conserva en el 
palacio de la Diputación Provin
cial. Elevaba el agua a 90 metros. 
Las instalaciones, cuidadas luego 
por un nieto de Juanelo, funciona
ron durante setenta años. Se aban
donaron por tres motivos: una gran 
crecida del Tajó que averió seria
mente el mecanismo, la compleji
dad de la máquina y el elevado 
coste de su conservación en buen 
estado de funcionamiento.

También construyó 
un hombre de palo

Anotemos como curiosidad que 
Juanelo inventó también un hom
bre de madera, algo así como el 
robot de su tiempo, de metro y 
medio de alto, que salía de su pro
pia casa, situada en la actual calle 
del Hombre de Palo «e iba a la 
despensa del arzobispo por la ra-. 
ción de su amo, que era dos libras 
de pan y carne; unas veces vestía 
de corto y otras de golilla; hacía sus 
cortesías y demudaba el rostro y le 
llamaban don Antonio». Regía en- - 
tonces la archidiócesis el cardenal 
Tavera, y Juanelo había sido nom
brado aparejador de la catedral. 
Berruguete nos legó su rostro talla
do en mármol, que se conserva en 
el museo de Santa Cruz.

Luis MORENO NIETO

La sonrisa 
de ILDE

Gobierno Civil 
de Toledo
Secretaría General

ANUNCIO OFICIAL
Como aclaración al anuncio publicado ayer en este 

diario, el límite de votar a sólo tres candidatos cada 
elector se refiere a la votación al Senado; sin que afecte 
a la votación al Congreso, cuya papeleta (color blanco) 
para ser válida deberá ser sin tachaduras ni agregación de 
ningún candidato.

Toledo, 22 de octubre de 1982.— El gobernador 
civil*
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Toledo, hoy

I A LAS 9:
I *"• Casino de Toledo (plaza de la Mag

dalena).— Curso sobre «Relajación 
y control mental», por el profesor 
Víctor Espinosa.

Exposiciones
• Galería Selección (calle Puerta 
Llana, 14).— Oleos, exposición co
lectiva: Enrique Vera. Guerrero Ma- 
lagón, Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de Manuel Me-' 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole

. do (palacio de Benacazón).— Oleos
de José Romero Torrecampo. Labo
rables, de 18 a 21 horas.

.— Toledo ayer__
23 de octubre de 1086: El con

. quistador de Toledo, derrota
> do en Zalaca.

Entre los relatos fantásticos 
de las crónicas árabes no encon
tramos una verdad histórica; 
preferimos relatar lo que dice el 
«Cronicón Lusitano».

«El rey de Toledo, Alfon
so VI, tuvo en este día una gran 

• batalla con el rey de los sarrace
nos ante la ciudad de Badajoz, 

‘ en el sitio que llaman Sagrajas. 
; Lucharon con el rey de Toledo 

muchos hombres venidos del 
norte de España; al atardecer 

। fue herido el rey, y como tuvie- 
¡ se gran sed a causa de la hemo

rragia, le dieron vino por no en
' contrar agua. Alfonso VI sufrió 
i un desvanecimiento y quedó 
’ sin sentido, y los hombres de 
! Toledo que le acompañaban le 
, llevaron hasta Coria para salvar 

su vida.»
Esta imprevista invasión al- 

morávide pesó enormemente 
sobre nuestra ciudad, que se vio 
amenazada a lo largo de sus ríos 

-..y sus campos por la reacción 
musulmana, que no olvidó que 
la conquista de Toledo del 25 
de mayo de 1085 había sido el 
hecho más funesto para su his
toria.

Clemente FALENCIA

Nacimientos 
y defunciones

Nacimientos: Sergio, hijo de Se
gundo Mejías y Paulina Hermoso: 
Alfredo, hijo de Manuel Rivera y 
Dolores Fernández; Miguel, hijo de 
Carlos Romero y María Concepción 
González: María de los Angeles, hija 
de José Pinto y Teresa Arce; María 
José, hija de Pedro Torres y María 
Durán; Jesús, hijo de Pedro Antonio 
Ramos y Manuela Lominchar; Je
sús, hijo de Jesús Sánchez y Felisa 
Amelia Miguel; Jopatán, hijo de An
tonio Corral y Segunda Hortelano; 
Luis, hijo de Luis Martínez y Sagra
rio García; Carlos, hijo de José Luis 
López y María del Milagro Medina; 
Laura, hija de Angel Cogolludo y 
Sagrario Rojo; Beatriz, hija de Ra
món González y Angela Aguado; 
Maximino, hijo de Maximino Cua
drado y Dolores Santiago; Diana, hi
ja de Antonio González y María Isa
bel Duro; Verónica, hija de Pedro 
Atienza y Eugenia López; Laura, hi
ja de Antonio Guzmán y Margarita 
Díaz; Ana Belén, hija de José Luis 
Rebollo y Ana Mana Martínez.

Defunciones: Don Agapito Agua
do Rodríguez, de 87 años.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«Que vienen los socialistas». Mayo
res 14 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,30: «Una noche en coche 
cama». Mayores 16 años.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 5,45, 8 y 
10,30: «La plaza del Diamante». To-' 
dos los públicos.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Por el amor de Cesarina», de Vitto- 
rio Sindoni. Mayores 18 años.

Horario.
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (F), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

—Teléfonos útiles__
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. „.
IlidroHeJgQtrica: 22 34 45. ’ 1
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

--------Farmacias--------
TOLEDO 

José Pascual Díaz Santafé.—
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez). '

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (toda la noche).
TALAVERA

José Ramón Rodríguez Fernán
dez.— Corredera del Cristo, 7. Car
telera

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30r 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

---------El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 15,4 gra

dos a las 13,30 horas; mínima, 12,6 
grados a las 8,30; a las 13, 14,6 gra
dos. Humedad relativa del aire: 90 - 
por 100. Presión atmosférica: 709,9 
milímetros.

El día transcurrió cubierto, pro
duciéndose lluvias intermitentes 
por la mañana y tormenta con chu
bascos de lluvia por la tarde, que 
había totalizado al cierre de esta 
edición 12 litros por metro cuadra
do. Viento moderado de componen
te Noroeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,735 horas; se pone a las 
18,25. Duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna sale a las 13,38; se 
pone a las 23. Fase lunar: Entre luna 
nueva y cuarto creciente.

. Horario _____
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.^- 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18. .

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de ios Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

—Cupón pro ciegos

Número premiado ayer
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de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62. z

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

deportes toledo

Clasificación: 1.°, Talavera, 
5,8; 2.°, Santa Bárbara, 5,8; 
3.°, Toledo, 4,1; 4.°, San Pru

dencio, 2,7

Talavera C. F.
Puntos Tarjetas Total

Quiñi............. 14 — 1 13
Iglesias.......... 10 — 10
Juan............. 10 — 10
Conde ........... 9 — 9
Anero ............ 9 —1 8
Quique.......... 9 —1 8
P. González ... 5 — 5
Ortiz.............. 5 — 5
Benito.......... 5 • — 5
Bernabéu ...... 4 — 4
Manolín ........ 5 —2 3
Aguiar........... 3 — 3
Ayúcar ........... 3 — '3
Javi............... 3 — 3
Cecilio........... 3 — 3
Del Rivero.... 2 — 2

( Coeficiente:-5,8

v Juan fue la temporada pasada 
Uno de los jugadores más destaca
dos del Talavera y también lo 
Quiere ser ésta. Aunque visible
mente tocado, hubo ae saltar al 
terreno de juego el pasado domin-

porque, como dijo el propio Car--

II Trofeo TA de Toledo a la Regularidad

Talavera y Santa Bárbara, empatados
Tras el buen partido realizado por el Santa Bárbara el pasado domingo, el equipo 

toledano pasa a repartirse la cabeza de nuestra clasificación con el Talavera, que ha jugado 
más partidos. El «Sampru» no levanta cabeza, situándose con un coeficiente muy bajo. Ni el 
juego ni, consecuentemente, los resultados le acompañan, lo que ha hecho dimitir al entrena
dor, Carlos Canellada. El Toledo ha iniciado una subida importante tras el partido contra el 
Urbis.

los Martínez, «Juan es un hombre 
importante en el equipo», y a sus 
diecinueve años el lateral derecho 
blanquiazul es uno de los pilares 
de este Talavera renqueante en la 
división recién estrenada. A pesar 
del punto que se fue a Hospitalet, 
Juan hizo, todo lo posible para que 
su equipo triunfara, de tal forma 
que, además de estar brillante en 
defensa, se distinguió por su efecti
vidad atacante, siendo protagonis
ta de las más importantes jugadas 
de ataque de los locales, rematan
do con peligro a puerta y siendo el 
autor de la jugada que posibilitó el 
empate, siendo víctima del penalty 
queJuego transformó Conde. Juan, 
en definitiva, se hizo acreedor a la 
nota de sobresaliente- y fue el me
jor jugador sobre el campo.

U. D. Santa Bárbara

Pantos tarjetas Total

Briones.......... 12 —1 11
Parra............ 10 — 10
Valentín ........ 9—9
Miguel Angel . 9 — 9
Ceju.............. 9—9
Arturo........... 8—8
Ocaña........... 7—7
Tocano.......... 6 — 6
Guti .............. 6—6
César............  6—6
Juli ............... 6-6
Vicente.......... 4—4
Tante .......... ;. 3-3
Ramón ......... 2—2
Canorea......... 2 — 2
Ricas ............. 1 — 1
Miguel.......... 1 — . 1

Coeficiente: 5,8

El mejor. Ocaña
Ocaña ha vuelto al terreno de 

juego después de un comienzo de 
temporada en el que tenía que ver 
a su equipo desde el banquillo. 
Ahora ha vuelto con nuevos bríos, 
dando muestras de su calidad en la 
zaga del Santa Bárbara. El mejor 
partido que le hemos visto este año 
lo realizo el domingo pasado, fren
te al Yepes, en donde marcó, corrió 
y no dio nunca un balón por perdi
do, subiendo por el lateral cuando 
se necesitaba y marcando sin con
templaciones y con limpieza. En 
una tarde en la que el Santa Bár
bara jugó bien, Ocaña fue el mejor 
de todos los que saltaron al césped;

C. D. Toledo
Puntos Tarjetas Total

Fernando ...... 9 — 9
Leiva............ 9 1 8
Carlos........... . ' 7 — 7
Prisci ............ 7 — 7
Rafa.............. . 6 — 6
Michel..... ~..... . 5 — 5
Manolo I...... . 5 — 5
Alfredo......... . 4 — 4
Lozano......... 4 — 4
Espinosa..... 5 2 3
Arroyo.......... 4 1 3
B'ermúdez..... 2 — 2
Pagés ............ 2 — 2
José Luis...... 2 — 2
Manolo II..... 1 1 0
Roberto........ 0 — 0

Coeficiente: 4,1
El mejor. Lozano .

Bien, muy biep se le dio al C. D. 
Toledo en la visita que hizo el pa
sado domingo a' Moratalaz, ya que 
su contundente 0-4 al Urbis y el 
tropiezo de la mayoría de sus riva
les en la lucha por el ascenso le 
sitúa ahora en un lugar de privile
gio en la tabla. El planteamiento 
del entrenador con esa alineación 
revolucionaria y el buen juego de 
sus hombres fueron las claves del 
triunfo.

Y de entre estos hombres, uno, 
Javier Lozano Cid, destacó sobre
manera. El chico había tenido pro
blemas familiares —recuérdese la 
muerte de su hermano— y eso se 
reflejaba en su rendimiento. Sin 
embargo, el pasado domingo, y ju
gando como defensa central en lu
gar de como centrocampista, dio 
un auténtico recital de juego. Inex
pugnable pór arriba/ cortó- todos 

los balones que llegaron a su zona, 
sin utilizar nunca el recurso fácil 
del patadón y organizando en mu
chas ocasiones el contraataque. Al 
final del encuentro, su entrenador 
nos decía que Lozano tiene un sitio 
en el equipo. La verdad es que se lo 
ha ganado a pulso.

Puntos Tarjetas total
C. D. San Prudencio

Moreno..... 10 » 10
Roberto........ 8 — 8
Hernández.... 7 -1 6
Oliva............. 5 — 5
Luna............. 6 —1 5
Andrés.......... 5 — 5
Franchu ........ 4 — . 4
Quique......... 3 - — 3
Pepe............. 3 —2 1
Salinero......... 2 — 1 1
Epi................ 2 — 1 1
Gabriel.......... 1 1
Peña............. 1 — ■ 1
Abellán......... 0 — 0
Zamorano..... 0 0
Manolo ...*..... x 0 — 0
Zaldúa.......... 1 -2 —1
Clavero........<• 3 —4 —1
Sito............... 0 —2 —2

Coeficiente: 2,7

El mejor: Moreno
Del desastroso encuentro que el 

Sampru disputó con el Roma, la 
única línea del equipo que se salvó 
fue la defensa, y dentro de esa lí
nea el mejor fue Moreno. De nuevo 
José Luis Moreno vuelve a esta 
sección de los mejores con absoluta 
justicia a tenor de los méritos que 
cosechó el pasado domingo en el 
césped del Prado.

Moreno estuvo fenomenal en su 
trabajo de marcador en el centro 
de la defensa, yendo al cruce cuan
do fue necesario y dominando el 
juego aéreo en todas las ocasiones 
que se requería. A lo largo del en
cuentro se fue muchas veces al re
mate y 'Pregó durante la segunda 
mitad por la zona media, además 
de prodigar en muchas ocasiones 
su fuerte saque de banda. Así, hoy 
viene de nueyp a esta sección de los 
mejores él éx’cápítán Moféfió.'*"
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Juan Medina: 
«0 Villacañas carecía 
de esquema de juego»

En cuatro jornadas, el Villaca
ñas ha dado alguna que otra sor
presa positiva. De la mano de Juan 
Medina, este equipo, casi en su to
talidad del mismo pueblo, se ha 
convertido en un equipo peligroso 
para cualquier otro, aunque el en
trenador nos dice que está prepa
rado para que sus muchachos «den 
una ue cal y otra de arena».

—¿Cuánto tiempo llevas en esto 
del fútbol?

—Como jugador me retiré a los 
treinta años en el Alcalá, donde era 
portero. Antes he pasado por equi
pos del Atlético de Madrid, por el 
Getafe y por el Talavera. Como en
trenador llevo cuatro años. He es
tado de segundo en el banquillo del 
Alcalá y en noviembre del año pa
sado empecé a entrenar al Villa- 
verde. Y no es por darme coba, 
pero quedamos a sólo un punto del 
ascenso a Tercera.

—Y de ahí al Villacañas. ¿Qué 
situación te encontraste en el nuevo 
club?

—Desde luego es un club mo
desto, que no tenía demasiadas 
pretensiones, pues todos sus juga
dores eran vecinos de Villacañas. 
El problema que había y que sigue 
habiendo es la falta de esquema de 
juego y la carencia de disciplina 
deportiva por parte de los mucha
cho^ que no estaban acostumbra
dos a ensayar jugadas ni a jugar 
con método.

—¿Los últimos resultados pue
den indicar que se ha pasado ya 
este virus?

—Todavía falta mucho, aunque 
se ha adelantado. En el banquillo 
me desgañito domingo tras domin
go. Chillo muchísimo para colocar 
a los hombres en su lugar corres
pondiente. Pero cuesta mucho.
Ilusión

—Sin embargo, esta falta de ex
periencia está compensada por 
otras virtudes. ¿No es así?

—Desde luego, físicamente es
tán muy bien preparados y lo que 
más aprecio en los jugadores es su 
absoluta entrega y el compañeris
mo de toda la plantilla. Como 
anécdota te diré que en el partido 
frente al Ocaña, al marcar el gol de 
la victoria, tuve materialmente que 
reñir a los suplentes, pues con la 
alegría casi se meten en el campo, 
lo que podía costarles una tarjeta. 
Esto es importantísimo: que haya 
ilusión, hasta por parte de los que 
no juegan.

—De los equipos a los que se ha 
enfrentado el Villacañas hasta aho
ra, ¿cuál es el que más te ha gusta
do?

—Sin lugar a dudas, el Mora. 
Me gustó muchísimo el plantea
miento. Nos rompió al esquema y 
jugaron maravillosamente. Ade
más, mostraron una exquisita de- 
portividad.

—¿No fue también el peor parti
do vuestro?

—Sí, eso también cuenta. Ni si
quiera funcionó bien la defensa, 
que es nuestro bloque más com
pacto. Quizá la razón fuera que no 
se había entrenado la semana ante
rior por culpa de la vendimia.

—¿Cuál ha sido el mejor encuen
tro para el Villacañas?

—Donde mejor jugamos fue en 
La Solana. La conjunción entre el 
centro del campo y la delantera 
nos ponía, en muchas ocasiones, 
enfrente del área rival con cinco 
hombres. Planteamos el contraata
que muy bien. Debimos vencer por 
0-2 ó 0-3.

Sin embargo se empató a cero 
goles. Los últimos partidos, lo sa
ben todos nuestros lectores, contra 
el Ocaña y Pedro fue el que más 
provecho aportó al equipo: cuatro 
puntos y dos positivos. Las aspira
ciones deberían haber subido.

—Estoy preparado a que demos 
una de cal y otra de arena. Ya digo 
que nuestros jugadores, con una 
media de edad de 24,60 años, han 
empezado muy tarde a jugar con 
esquema de juego. Sin embargo, 
creo que nuestra posición al final 
de temporada rondará entre los 
puestos quinto y décimo.

De Jaén, a Villacañas

Estamos seguros de que va a 
conseguir todo lo que se proponga, 
porque es un enamorado del fút
bol. El lunes, por traslado de traba
jo, empezará a vivir en Jaén y eso 
no será obstáculo para seguir con 
sus muchachos y con el Villacañas.

Fernando LLAMAS

Según versión de la directiva blanquiazul

Carlos Canellada presentó su dimisión 
como «míster» del «Sampru»
■ Francisco Sánchez Gil, principal candidato a ocupar su puesto

Los malos resultados que el San 
Prudencio venía cosechando esta 
temporada han hecho que el entre
nador del conjunto blanquiazul 
presentara su dimisión. Carlos Ca
nellada, que se hizo cargo del con
junto amateur talaverano al co
menzar esta temporada, ha decidi
do dejar el equipo alegando —se
gún versiones de la directiva— que 
no había llegado a un 
entendimiento con los componen
tes de la plantilla. «Ha cesado por 
falta de entendimiento con los ju
gadores», decía a YA de Toledo el 
presidente del Talavera C. F., Au
relio Lozano.

La historia comenzó el pasado 
martes, cuando el presidente del 
San Prudencio, Jesús Rodrigo, de
cidió visitar el lugar de entrena

Peña
Quinielística Gol

La Peña Quinielística Gol 
volvió al «tajo» el domingo pasa
do, en la jornada del 17 de octu
bre pasado, con regular suerte, 
pues sólo acertaron atinar en el 
pronóstico de doce resultados, 
por lo que, con diez boletos de 
esos aciertos, no consiguieron 
recuperar el dinero que habían 
jugado. Pero no pasa nada, 
cualquier semana puede ser la 
buena y ésta puede ser la propi
cia. Con los pronósticos en cla
ve correspondientes a la jorna
da de mañana domingo comen
zamos en estas páginas, una 
temporada más, la publicación 
de las apuestas de la peña Gol 
para información de sus inte
grantes. Todos los sábados, a 
partir de hoy, la peña Gol ten
drá su espacio reservado y aquí 
daremos noticia de lo consegui
do y de la clave de sus pronósti
cos. Ahí están los de esta jorna-

Clave de pronósticos
Grupo A. Números 3, 4 y 5: 1 

fijo.
Grupo B. Números 1, 2, 6 y 

7: X, pero no las cuatro.
Grupo C. Números 8,12,13 y 

14: 2, pero no las cuatro.
Grupo D. Números 9, 10 y 

11: 1.

Balonmano.

Los equipos toledanos, a repetir victorias
Mimi, baja segura en el Caja de Ahorros

La jornada de mañana
Angel del Alcázar Iberoamericana, Puertollano; a las doce, en el 

polideportivo Angel del Alcázar (Toledo).
Real Murcia, Previsión Fiat; a las doce, en la pista de la 

Condomina.
Caserío Vigón, Canal de Isabel II; a las doce, en el polideportivo 

municipal de Ciudad Real.
Balonmano Andújar, Caja de Ahorros de Toledo; a las doce, en 

el polideportivo municipal de Andújar.
Descansan Merkal y Don Bosco.

Análisis de la jornada

Clarificadora puede resultar 
esta tercera jornada del campeo
nato nacional de Segunda Divi
sión a tenor de los encuentros 
que en ella se van a desarrollar. 
El partido que destaca sobre los 
demás es el que van a disputar, 
en el polideportivo de Ciudad 
Real, el Caserío Vigón y el Canal 
de Isabel II. El equipo manchego, 
favorito a priori en el grupo, dada 
su clasificación en el pasado año 
(tercero, con tres puntos de ven
taja sobre el cuarto), ha empeza
do la competición muy fuerte, re
frendado por la fuerte derrota 
que infligió a la Previsión Fiat de 
Guadalajara (24-40, a domicilio), 
si bien el equipo alcarreño parece 
el más flojo del grupo. En contra, 
los madrileños del Canal de Isa
bel II, equipo ascendido de pri
mera provincial madrileña, pero 
que dada la calidad de esta cate
goría en Madrid se les debe tener 
muy en cuenta, como lo demues
tran las dos victorias que ha lo
grado, una de ellas ante el difícil 
Merkal y a domicilio.

El otro encuentro en el que no 

miento donde estaban los compo
nentes del equipo con el único fin 
de entablar una conversación con 
los jugadores para que le explica
ran personalmente la causa de la 
mala andadura del San Prudencio 
en esta competición liguera. Al pa
recer —según nos comentaba el se
ñor Rodrigo—, los jugadores no se 
encontraban muy a gusto con el 
entrenador, ya que para Canellada 
los resultados no importaban y su 
única meta era hacer jugadores pa
ra el primer equipo blanquiazul, 
dejando de lado los resultados. He
cho, por otra parte, que no com
partían los jugadores.

Sánchez Gil, probable sucesor
Tras la marcha de Carlos Cane

Acompañarán al toledano Ricardo Ortega

Pedro y Eustaquio Lobato, dos 
torrijeños al maratón de Nueva York
Es el premio a la labor de la Unión Deportiva Torrijeña en favor de la 

promoción deportiva
El atletismo en Torrijos ha ga

nado muchos enteros en los últi
mos años; culpa de ello es la Unión 
Deportiva Torrijeña, entidad que 
se ha dedicado por completo a la 
promoción de los deportes de mi
norías. En la actualidad, dos hom
bres de su masa social, junto con el 
atleta toledano Ricardo Ortega, es
tarán el próximo día 24 en la parri
lla de salida del maratón más po
pular del mundo, el de Nueva 
York. En esta edición se esperan 
más de 20.000 participantes, pro
cedentes de todo el globo. YA de 
Toledo ha mantenido un diálogo 
con los dos hermanos torrijeños.

Pedro Rafael es el primero en 
desenmascarar su trayectoria ma- 
ratoniana, comenzó hace unos diez 
años a practicar esta disciplina, rey 
dentro del atletismo. Por razones 
de estudio fijó su residencia en 
Madrid y el tiempo libre lo dedica 
a hacer realidad su obsesión: «Si 
hay personas con capacidad para 
aguantar un "paseo” de cuarenta 
kilómetros, yo no soy inferior.» Su 

intervienen equipos toledanos, el 
Murcia-Fiat, presenta claro color 
pimentonero, dada la poca po
tencialidad demostrada por los 
de Guadalajara.

Los toledanos, a repetir la 
jornada anterior

En su pista del polideportivo, 
el Angel del Alcázar recibe la vi
sita del difícil Puertollano, que si 
bien ha perdido un encuentro, lo 
ha hecho ante el potente rival 
provincial Caserío Vigón, lo que 
no desdice en nada su potencial. 
En su anterior visita a esta can
cha, el pasado año, perdieron los 
manchegos por 25-19, pero resul
tó un encuentro muy disputado, 
en el cual los forasteros se queja
ron bastante de la labor arbitral, 
bien es verdad que sin mucho 
fundamento.

Con la plantilla que ha logrado 
reunir el Angel del Alcázar debe 
alcanzar la victoria y será una 
confirmación de lo conseguido el 
pasado domingo. Las formacio
nes más probables serán las si
guientes: Angel del Alcázar: con 
el 1, Juanito; 12, Vicente; 2, Lan
cha; 5, Fito; 7, Puebla; 8, Javier; 

llada se hace cargo del equipo el 
segundo entrenador, Félix Hernán
dez, que intentará mantener la 
preparación de la plantilla hasta 
que la Junta directiva pueda con
tratar un nuevo entrenador. Para 
la sustitución de Carlos Canellada 
se ha comenzado a especular con 
diversos nombres, pero el más pro
bable sucesor será Sánchez Gil, 
que a tenor de lo que nos comenta
ba el domingo en el transcurso del 
partido San Prudencio-Roma, él 
estaría encantado de volver a la 
disciplina del Talavera y concreta
mente del «Sampru» siempre que 
en las huestes prudencistas se con
tara con jugadores jóvenes, como 
los que actualmente hay.

No obstante, el presidente del

Tasín y Pedro Rafael Lobato, los dos hermanos torrijeños que 
participarán el próximo día 24 en el maratón de la ciudad de 

Nueva York

9, Gelo; 10, Capuchino; 11, Ju
lián; 13, Meléndez; 14, Félix, y 
con el 15, Sastre. Puertollano: 
con el 1, Núñez; 12, Villa; 2, 
Juan; 4, José; 5, Escobar; 6, Ma
riano; 7, Gallego; 10, Roy, y con 
el 13, Caballero.

El Caja de Ahorros se desplaza 
a Andújar, cuyo equipo es una 
verdadera incógnita al ser tam
bién un recién ascendido, con as
piraciones de hacerse con el pri
mer triunfo a domicilio y confir
mar sus aspiraciones de ocupar 
uno de los dos primeros puestos 
del grupo que hacen posible par
ticipar en la fase de ascenso. El 
equipo toledano, que con seguri
dad notará la baja de Mimí, al no 
haberse recuperado de la lesión 
del domingo pasado, ha logrado 
reunir un buen bloque de equipo, 
que, como reconocieron los juga
dores del Merkal, es muy supe
rior al del pasado año, por lo que 
no sería nada raro qué se volviera 
con la victoria de tierras jiennen- 
ses. Su técnica y velocidad en 
contraataque son importantes, y 
si a eso se añade' la efectividad 
del tiro de sus laterales Mase y 
Antolín, a los que se va acoplan
do la nueva adquisición de Caba
ñas, su potencialidad será grande 
y logrará algo positivo, aun a sa
biendas de que el Andújar venció 
claramente en el primer encuen
tro en su cancha, pero a un equi
po tan flojo como el Fiat de 
Guadalajara.

El probable equipo toledano 
será: Puma y Carlos, porteros; 
Pepe, Chele, Quique, Antolín, 
Maxi, Cabañas, Ricardo, Triviño, 
Mingo y Medina.

San Prudencio no quería hacer 
ningún comentario acerca del posi
ble entrenador que sustituirá á 
Carlos Canellada, pero a tenor de 
lo que se dedujo de nuestra conver
sación, Rodrigo y la Junta directi
va verían con buenos ojos que Sán
chez Gil fuese el nuevo entrenador 
del equipo.

Nosotros ni quitamos ni pone
mos nada; solamente nos limita
mos a transcribir la opinión de los 
responsables de la entidad pruden- 
cista. Para saber algo más sobre el 
tema, en nuestra edición de maña
na ampliaremos esta información 
con las palabras del propio Carlos 
Canellada.

E. JIMENEZ

tesón en los entrenamientos le hizo 
participar en el tercer maratón po
pular de Madrid (Mapoma), hoy él 
mismo es directivo de esta asocia
ción.

Una voz interior, como bien di
ce, le incitaba a proseguir con el 
chándal por la Casa de Campo, 
pues es quizá la única modalidad 
deportiva donde uno tiene tiempo 
para pensar y ver el paisaje. El vi
vir en la gran urbe influyó en el 
arquitecto de treinta y ocho años 
para mantener una asiduidad con 
los entrenamientos. Su concurso 
ha sido patente en la pruebas de 
Cercedilla y otras de pueblos cir
cunvecinos a Madrid.

Pedro Rafael espera llegar al 
menos entre los primeros 10.000, 
pasar el puente de Broklyn y, na
turalmente, «vivir» los prolegóme
nos de una prueba de tal magni
tud.

Eustasio, más conocido por Ta-^ 
sin entre nosotros, es unos años 
mayor que su hermano. Comenzó 
jugando fútbol como la mayoría de 
los chicos; daspués, al aparecer los 
kilos, se dedicó a rebajar peso con 
la práctica del atletismo. Su inque
brantable afición por correr y por 
trabajar con los jovenes le llevó a 
delegado de la UD Torrijeña; ha 
participado en numerosas compe
ticiones:. la última fue días pasa
dos, en Villaluenga, en el homenaje 
a José Luis González. Ha sido va
rias veces subcampeón provincial 
en su categoría y saltar el charco 
tiene para él la satisfacción de po
der estar presente en Nueva York, 
entre no pocos deportistas de élite.

Así dejamos a los hermanos Lo
bato, no sin antes interesarnos por 
los pormenores del viaje, que ellos 
mismos financiarán; la organiza
ción del Nueva York les ha infor
mado minuciosamente del,progra
ma a seguir, donde no podía faltar 
la típica «tourné» por la ciudad.

J. R. CALERO
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Toledo
Setenta locales 
comerciales 
del polígono 
saldrán a subasta

En el «Boletín Oficial del Esta
do» del pasado 18 de octubre apa
reció publicada una resolución del 
Instituto para la Promoción Públi
ca de la Vivienda por la que se 
anuncia subasta publica para la 
enajenación de setenta locales co
merciales en el polígono Santa Ma
ría de Benquerencia, de nuestra 
ciudad.

La subasta de los mismos se re
girá por el pliego de cláusulas ad
ministrativas aprobadas por la Di
rección General de Urbanismo con 
fecha del 14 de septiembre de 
1976, que se encuentra a disposi
ción de los posibles licitadores en 
la delegación provincial del MO- 
PU.

La presentación de las proposi
ciones se cerrará el próximo día 11 
de noviembre a la una de la tarde. 
La subasta se celebrará en los loca
les de esta misma Dirección públi
ca a las diez de la mañana del pró
ximo día 16 de noviembre.

Los 70 locales que saldrán a su
basta son de dos tipos: unos de 
39,50 metros cuadrados, que sal
drán a licitación al precio de 
1.320.999 pesetas, y otros de 51,40 
metros cuadrados, que lo harán a 
razón de 1.718.970 pesetas. En 
nuestra ciudad existe cierto interés 
para la adquisición de estos locales 
comerciales.

En los últimos cuatro años

0 MOPU ha invertido 
un total de 4.000 millones 
en las carreteras provinciales

En los últimos cuatro años, el MOPU ha inverti
do en nuestra provincia un total de 9.500 millones 
de pesetas, siendo el capítulo más importante de 
inversiones el referido a las carreteras de nuestra 
provincia, con un total de 4.000 millones, siendo el 
presupuesto pata el próximo año de 3.485 millones.

En la actualidad aún falta por efectuar en nues
tra provincia un total de 157 millones de pesetas en 
obras de travesías y, por supuesto, el MOPU se 
encuentra inmerso en el plan extraordinario de con
servación de carreteras para el próximo año, en el 
que se invertirán las cantidades anteriormente 
mencionadas. En cuanto a las principales obras, las 
más destacadas son las de la variante de Talavera, 
con una longitud de 17 ó 18 kilómetros y un presu
puesto de 1.700 millones de pesetas; la misma es 
posible que esté terminada para finales de 1984 o 
principios de 1985. También es digno de mencionar 
el proyecto de la autopista que una Madrid con 
lllescas, que es posible que la realice la empresa 
estatal de autopistas, y se está estudiando la posibi
lidad de que el tramo de Madrid a lllescas sea libre 
de peaje.

En cuanto a las obras del puente de Sanfont, las 
mismas van a costar un total de 357 millones, y el 
mencionado tendrá dos carriles en cada calzada.

El segundo capítulo en orden de importancia a 
las inversiones del MOPU han sido las obras públi
cas y la de arquitectura y viviendas, con un total de 
2.800 millones de pesetas cada uno, respectivamen
te. En el primer apartado, las inversiones más im
portantes han sido realizadas en el embalse de Fi
nisterre, con un total de 665 millones.

En lo relacionado con urbanismo, es de destacar 
que durante este período de tiempo se han impues
to un total de 230 millones en multas. Finalmente, 
reseñar que en lo relativo a viviendas este año se 
han realizado más de 800, estando previstas para el 
año que viene la realización de otras 700.

Una de las bailarinas del grupo Arsaedis durante su actuación

Ya han sido retirados 172 vehículos

La grúa, al parecer, no es rentable 
para la empresa concesionaria

Desde el pasado día 4 que empezara a funcionar el servicio de 
grúa municipal han sido ya 172 toledanos las víctimas del invento, 
de los cuales todos, excepto cuatro que han presentado su correspon
diente pliego de descargo, pagaron religiosamente la cantidad esta
blecida. No obstante, según hemos podido saber, la empresa conce
sionaria del servicio no considera muy rentable el «negocio», al que 
tiene dedicados cinco hombres, independientemente de la parcela de 
administración, que también trae consigo una gran dedicación.

Según comentaba ayer mismo 
para nuestro diario el concejal 
delegado de tráfico, Juan José 
Pina, los resultados de la grúa no 
se han dejado esperar y así cada 
día son menos los conductores 
que dejan su vehículo aparcado 
de forma que intercepte bien el 
paso de peatones, bien la circula
ción rodada. Las zonas dentro del 
casco histórico donde más se ha 
notado esta «descongestión por 
fuerza» son la calle de Trinidad, 
accesos al Miradero y la plaza de 
Zocodover, y ya en ios restantes 
barrios, como cuestión generali
zada, han sido las paradas de au
tobuses, que hasta hace poco 
tiempo eran lugares fáciles de 
aparcamiento y ahora se han 
transformado en zonas donde la 
grúa actúa seguro. Por el contra
rio, la calle de Marqués de Men
digorría sigue siendo una de las 
menos respetadas por los con
ductores y también una de las 
más frecuentadas por la grúa, a 
pesar de que una buena parte de 
los servicios realizados hasta el 

momento se han hecho allí.
Todo esto viene a corroborar la 

opinión generalizada de los tole
danos, que han visto en los últi
mos días cómo el trabajo del «ar- 
tilugio» bajaba considerablemen
te, aunque, claro está, mientras 
ellos piensan que el trasfondo de 
la cuestión está en que el Ayun
tamiento quiere aplacar «las iras 
causadas», éste afirma que son 
los ciudadanos quienes se cuidan 
más de no cometer infracciones 
de tráfico. Pero, en definitiva, to
dos contentos.

Como ya hemos apuntado en 
anteriores informaciones, a las 
«víctimas del aparato» les quedan 
dos opciones: la del pataleo pro
piamente dicha y presentar un 
pliego de descargo ante la Corpo
ración municipal si no consideran 
justa la retirada. En lo que va de 
mes solamente se han presentado 
cuatro pliegos y en toaos, sin ex
cepción, la causa alegada es que 
el vehículo no interceptaba el pa
so porque estaba subido en una 
acera. Mucho nos tememos, no 

El grupo de ballet Arsaedis 
presentó un espectáculo distinto

En la sede central de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo tuvo lugar en la no
che del viernes la actuación ael ballet me
xicano Arsaedis. Este grupo está integrado 
por cuatro mujeres, dirigidas por Angelina 
Flores. En su actuación en nuestra ciudad 
el grupo interpretó diversas obras de dan
za clásica contemporánea.

La primera parte de su actuación co
menzó con la interpretación de «Corintio», 
una pieza de ritmos africanos-mediterrá
neos, en los que la percusión fue la pieza 
cláve de la interpretación. Esta primera 
pieza ya sirvió para que la gente compren
diera en qué iba a consistir la actuación de 
Arsaedis. No se trataba ni de un ballet 
folklórico mexicano ni la danza de las más

altas estrellas mundiales, sino una concep
ción distinta, plena de colorido, tanto por 
la iluminación como por las mallas de las 
bailarinas.

El salón.de actos estaba casi al completo 
y el grupo interpretó cinco piezas, finali
zando su actuación con una representación 
de una sonata de Antonio Soler. La actua
ción se ha realizado con motivo de la cele
bración del LVIII Día Universal del Aho
rro, que se celebrará el próximo día 30 de 
este mes. Al Anal de la actuación el públi
co salió contento, debido a que en nuestra 
ciudad los espectáculos de ballet no son 
frecuentes y menos los que están en la 
vanguardia de este arte, como es el presen
tado la otra noche por la Caja.

obstante, que sus alegaciones se
rán desestimadas por la Comi
sión municipal permanente, ya 
que en las ordenanzas de la grúa 
se establece bien claro que podrá 
ser retirado cualquier vehículo 
que intercepte el paso a peatones 
o coches, y claro está, si se en
cuentran aparcados sobre una 
acera, son los peatones los perju
dicados.

Por otro lado, y aunque no he
mos podido contactar con la em
presa concesionaria, se nos ha co
mentado que, al parecer, ésta no 
se encuentra muy satisfecha del 
negocio y que la rentabilidad del 
mismo deja mucho que desear. 
Como decimos, estos extremos no 
hemos podido confirmarlos, pero 
muchos coches tendrían que re
coger a diario para amortizar los 
gastos de personal —hay cinco 
trabajadores dedicados al asun
to—, los de adquisición de vehí
culos y los de aparcamiento, sin 
olvidar administración, etc.

En último lugar, y a título 
anecdótico, podemos señalar que 
de momento son más hombres 
que mujeres los que han sufrido 
en sus propias carnes la puesta 
en funcionamiento de la grúa, 
aunque eso sí, las féminas han 
sido más batalladoras a la hora 
de impedir la retirada y pagar la 
correspondiente sanción.

Todavía no hay 
juez instructor 
para los derribos 
de la calle Real

Aún no se ha designado juez 
instructor para el caso de los de
rribos que se produjeron en la 
calle Real, en la que la propieta
ria del inmueble se puso a derri
barlo sin la correspondiente li
cencia municipal, ocasionando el 
derribo de varias partes de las 
viviendas colindantes.

Ante este hecho, la oposición 
socialista del Ayuntamiento ha 
manifestado desde el primer mo
mento que el iuez instructor del 
expediente debería ser un conce
jal del grupo centrista, por consi
derar que del esclarecimiento de 
los hechos podían salir compro
metidas algunas personas del go
bierno municipal. A este 
respecto, el socialista Martín 
Molina nos manifestaba que la 
mujer que acometió la demoli
ción siempre dijo que poseía la 
correspondiente licencia munici
pal de las obras, pero que, sin 
embargo, nunca la presentó. 
Igualmente nos manifestaba que 
entre los concejales centristas 
había algunos que no habían lle
vado ningún expediente sancio- 
nador, por lo que deberían en
cargarse ellos del asunto; concre
tamente nos apuntaba tres nom
bres: José Vicente García 
Toledano, Gonzalo Payo o Mar
tín Chaves. Aunque nos decía 
que el más adecuado sería el se
ñor Toledano, debido a que tam
bién es miembro de la comisión 
de urbanismo del Ayuntamiento.

Por su parte, según nos mani
festaba el concejal socialista, el 
alcalde comunico a los miembros 
de la Corporación que se había 
realizado un sorteo para ver 
quién se encargaba del asunto y 
le había correspondido al conce
jal socialista Daniel San Juan, 
«cosa que nos sorprende —nos 
añade Martín Molina—, puesto 
que este concejal de nuestro gru
po no pertenece ni a la comisión 
permanente ni a la de urbanis
mo».

Más adelante nos puntualiza 
que él mismo, junto con su com
pañero Eladio Luján, presenta
ron una protesta oral al Ayunta
miento para que se designase 
iuez instructor a un miembro de 
la UCD; sin embargo, el alcalde 
les ha manifestado que mientra 
no realicen su protesta de forma 
escrita no será atendida, cosa 
que los concejales socialistas no 
comparten.

Para finalizar, Martín Molina 
nos manifiesta que esta postura 
del PSOE no es renunciar a las 
responsabilidades municipales, 
sino que consideran que ellos 
también han seguido otros casos 
y éste lo debería realizar un 
miembro del partido centrista, 
sobre todo cuando hay concejales- 
que aún no han llevado ningún 
expediente. «Esta postura se na
sa en que gobernar el Ayunta
miento ño es sólo figurar en los 
actos, sino también acoger las 
responsabilidades que corres
pondan.»

Mientras el caso de quién pue
de ser el juez instructor de estos 
derribos en la calle Real conti
núa en punto muerto, aún no se 
sabe quién se encargará de inves
tigar este turbio asunto, que a 
punto estuvo de costar desgra
cias ajenas en nuestra ciudad.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3 
Tel. 22 33 68. TOLEDO

¡¡¡OPORTUNIDAD!!!
Empresa en ampliación necesita per
sonal mayores de veintidós años.

Media jornada o total 
Ganancias: 80.000-120.000 pesetas, 

según dedicación
Información: señor Cervantes

Teléfonos 
(91) 247 30 73 y (91) 248 80 08

MUSICAL ACADEMIA
(Centro de enseñanza legalmente re

conocido)
Notifica a todos aquellos que quieran 

realizar estudios musicales de una forma 
oficial, que el plazo de matrícula finaliza 
el día 30 de octubre.

Para más información, dirigirse a: 
CASA DE LA CULTURA

O bien llamar al teléfono
80 87 04 (de 10 a 13.30 de la mañana) 

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)

Fábrica de muebles VIRIATO GOMEZ LOZANO. S. A. 
NECESITA 

programador con conocimiento 
de lenguaje Basic

(a ser posible Olivetti)
Se ofrece: Remuneración a convenir. Contrato inicial de un año de dura

ción. Interesados dirigirse con referencias y «curriculum vitae» a:
VIRIATO GOMEZ LOZANO. S. A. Att. Sr. Segovia 

Los Araciles, s/n. SONSECA (TOLEDO). Absoluta reserva

sal%25c3%25b3n.de
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EL
BANCO DE CREDITO AGRICOLA
ESTA EN TU CIUDAD, EN TU PUEBLO, JUNTO A TU CASA 
Y A TU MAS COMPLETA DISPOSICION...

A TRAVES DE LAS 36 OFICINAS
QUE EN LAS PROVINCIAS DE TOLEDO, AVILA Y CACERES 

TIENE ABIERTAS

CAJA RURAL C. INTERPROVINCIAL CRETA

| 1° Cajo apoderada del BANCO de CREDITO AGRICOLA

SERVICIOS CENTRALES 
S. ISIDRO, 4 y 6 
OFICINA PRINCIPAL 
S. ISIDRO, 4 y 6 
URBANA, 1 
S. MARCOS, 80 
URBANA, 2
Pe FERNANDEZ DE LOS RIOS 
MERCADO PERMANENTE DE 
GANADOS 
TALAVERA DE LA REINA

PROVINCIA DE TOLEDO

TOLEDO, SILLERIA, 8 
ALBERCHE DEL CAUDILLO 
ALCAÑIZO
ALMENDRAL DE LA CAÑADA 
BUENASBODAS 
BUENAVENTURA 
BURUJON
CALZADA DE OROPESA 
EL REAL DE SAN VICENTE 
GARCIOTUN 
LA IGLESUELA

LA ESTRELLA DE LA JARA 
MAQUEDA 
MOHEDAS DE LA JARA 
OROPESA 
PELAHUSTAN 
QUINTANAR DE LA ORDEN 
S. BARTOLOME DE LAS A. 
S. MARTIN DE PUSA 
S. PABLO DE LOS MONTES 
SEGURILLA 
SEVILLEJA DE LA JARA 
TORRIJOS 
VALDEVERDEJA

PROVINCIA DE AVILA
AVILA, ALFONSO MONTALVO, 2 
ARENAS DE SAN PEDRO, 
AREVALO 
GAVILANES 
PIEDRAHITA
S. MARTIN DEL PIMPOLLAR

PROVINCIA DE CACERES
VILLANUEVA DE LA VERA 
VILLAR DEL PEDROSO

Caja apoderada 
del BANCO 

DE CREDITO 
AGRICOLA

a
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_ Noticiario electoral__

Rechazadas 
impugnaciones 
del PSOE 
y de Solidaridad 
Nacional

La Junta Electoral Provincial 
continúa sus trabajos normales co
mo censor del desarrollo de la cam
paña electoral. En esta semana que 
acaba ha habido variaciones de últi
ma hora que afectan a tres partidos 
políticos, que en su día presentaron 
candidaturas para participar en las 
próximas elecciones.

Se trata de la Liga Comunista 
Revolucionaria, Solidaridad Espa
ñola y Partido Socialista, que no es 
el Partido Socialista Obrero Espa
ñol. Para evitar esta confusión que 
pude producirse el jueves en los 
electores toledanos, el PSOE pre
sentó un recurso contencioso contra 
el Partido Socialista. La Audiencia 
Territorial en Madrid, en lo que se 
refiere a la sala de lo Contencioso- 
Administrativo, ha dado la razón a 
la Junta Electoral Provincial de To
ledo, que en su día contestó al 
PSOE que no daba lugar el recurso 
presentando con el PS, que en las 
elecciones anteriores participaron 
como Partido Socialista Obrero Es
pañol Histórico PSOE (H).

Idéntico dictamen de la sala de lo 
Contencioso-Administrativo ha re
cibido Solidaridad Española, que 
no estaba conforme con la procla
mación de uno de los candidatos 
que querían presentar en Toledo. 
La Junta Electoral expresó al SE 
que no podían admitir al candidato 
al Senado por este partido por fal
tarle la documentación precisa. No 
conformes con la actitud de la Jun
ta Electoral Provincial, recurrieron 
a Madrid, con la respuesta que an
tes recogíamos.

Pero ha habido una novedad de 
última hora: una de las candidatu
ras ha presentado su renuncia a 
participar en las elecciones del 28 
de octubre. Se trata de la Liga Co
munista Revolucionaria, uno de los 
siete u ocho partidos fantasmas que 
aparecieron por Toledo como por 
arte de magia. Lo cierto y verdad es 
que se imprimieron las papeletas de 
la LCR en Toledo, más de un mi
llón, que ya no tendrán otra utili
dad que la papelera. Este partido, 
como otro de signo parecido que se 
retiró, el PRUC, seguramente lo 
único que querían conseguir es pre
sentar los papeles de participación 
en más de veinticinco provincias 
para poder participar en los espa
cios gratuitos de radio, televisión y 
prensa del Estado, para poder hacer 
oír sus revolucionarias pretensiones.
■ FE DE LAS JONS HA HECHO 
CAMPAÑA.— Falange Española 
de las JONS nos ha enviado un 
escrito quejándose de haberlos 
omitido en nuestro calendario de 
actos. Afirman que «queremos de
jar constancia de que durante la 
presente campaña electoral hemos 
venido realizando una serie de ac
tos públicos, sin que este periódico, 
YA, haya reseñado los mismos». Y 

; con el fin de corregir esta situación 
nos envían los que tienen previsto 
realizar durante los días que Que
dan de campaña en Villatooas, 
Puente del Arzobispo, Ocaña, El 
Romeral, Santa Cruz de la Zarza, 
Villasequilla, Consuegra y Talave- 
ra de la Reina.
■ LUJAN PREPARA LA EXCE-, 

- DENCIA.— Hasta la saciedad he
mos oído a Felipe González decir 
eso de «queremos un sueldo digno 
para los políticos, sí, pero uno só
lo», con la consiguiente ola de 
aplausos que levanta entre el pú
blico oyente. Eladio Luján, que cu
riosamente fue el único candidato 
del PSOE que levantó el puño en 
el acto político habido en Toledo 
con la presencia del señor Gonzá
lez, está completamente de acuer
do con su jefe de filas. YA de Tole
do ha podido saber que ya está 
preparando los papeles para solici
tar la excedencia en la residencia 
sanitaria de Toledo, donde trabaja 
como técnico electricista, por si 
acaso sale elegido senador.
■ AP CONSEGUIRA, SEGUN SU 
PROPIA ENCUESTA, TRES DI
PUTADOS.— La encuesta realiza
da por el partido de Manuel Fraga 
entre cuatro mil personas, daba co
mo resultado que AP conseguiría 
tres diputados en la provincia, que 
el líder más fiable en estos momen
tos es.el señor Fraga y el partido 
más estable AP.

Los padres de familia 
ante las próximas elecciones

L
A saturación de mensajes por parte 
de los partidos políticos que estamos 
sufriendo los españoles estos días 
me hace dudar si se están clarifican

do las opciones o se está confundiendo más 
al que desea votar conscientemente.

No comparto la opinión, desgraciada
mente muy generalizada, de que todos los 
temas que «zarandean» a diario los líderes 
de los partidos quedan aprisionados en lo 
que se llama «la política» y los ciudadanos 
de a pie hemos de dejar que nos construyan 
o destruyan la familia o nos eduquen o mal 
eduquen los hijos, entre otras cosas con el 
riesgo de que si pretendemos modesta pero 
decididamente defender nuestros derechos 
nos tachen de hacer «política». Si esto últi
mo es hacer política, yo hago política fami- 
liarista.

Sería cómico si no nos jugáramos nada el 
día 28 el espectáculo de ver la capacidad de 
metamorfosis que tienen los planteamien
tos en materia de educación y familia de 
algunos partidos políticos.

De repente parece como si todos hubie
ran estado de acuerdo siempre en defender 
la libertad de enseñanza, la escuela privada 
y la familia y aquellas tensiones previas a 
la redacción de nuestra Constitución en esta 
materia, o las que antecedieron a la discu
sión del estatuto de centros escolares, fue
ran como una página en blanco.

La realidad esta ahí, detrás o a espaldas 
de los mítines y se oculta:

— Se oculta bajo la dialéctica de lucha de 
clases, colegios ricos/colegios pobres, pú
blicos/privados, la realidad de un derecho 
de cualquier familia, sea rica, sea pobre,

-------------CDS o

CENTRO Democrático y Social es 
tan joven que a duras penas ha con
seguido subir el pie en el estribo de 
la presente campaña electoral.

Un partido que no existía cincuenta días 
antes de que se convocaran las elecciones 
—¡tan anticipadas!— ha logrado celebrar 
su congreso constituyente, del que ha sali
do el programa más coherente —por realis
ta— con la situación de nuestra sociedad.

El CDS es un partido integrado por gen
tes que en su mayoría acceden al quehacer 
político por primera vez, sabedores de que 
ésta es la hora de colaborar por una Espa
ña mejor, por una España moderna que no 
debe anclarse en el pasado ni lanzarse a la 
aventura de un cambio para el que no está 
preparada esta vieja maquinaria.

Españoles a pie que, valorando el precia
do don de la libertad, intuyen que está 
democracia puede Quedarse en pura teoría 
y, sin llegar al pueblo, sufrir el carpetazo 
definitivo, si el pueblo no sale en su propia 
defensa ante terroristas sanguinarios y an
te quienes —paternalistas— nos repiten 
que España es diferente e incapaz de go
bernarse, como si de gentes de raza inferior

Actos políticos para hoy 
PSOE

Sonseca, Agustín Jiménez y Eladio Lujan. Los Yébenes, Fran
cisco Ramos, Julián Checa y Ana Mana Abascal. Mora, Jesús 
Fuentes, Ricardo Sánchez Candelas y Manuel Díaz Marta. San 
Martín de Montalbán y El Pulgar, Ana María Abascal y Ricardo 
Sánchez Candelas. Toledo, caravana electoral.
AP

Corral de Almaguer, Arturo García Tizón, Mariano Diez y 
Enrique Prieto. Villarrubia de Santiago, Arturo García Tizón, 
Franco López Mingo y Enrique Prieto. Madridejos, Jaime Suárez 
y Julio Tapiador. Los Yébenes. Reyes Muro. Carpió del Tajo, 
Javier Pérez Olivares. Herreruela de Oropesa, J. A. Rivas. Luci
llos, Antonio Martín. Casarrubios del Monte, M. A. Ruiz Ayúcar. 
Manasalbas, Javier Pérez Olivares. Olías del Rey, Manuel Rome
ro. Calera y Chozas, Antonio Martín.
PCE

Los Navalucillos, Gabriel Ramos. Seseña, Angel Dorado. Año- 
ver del Tajo, Salvador Muñoz. Santa Cruz de Retamar, Gregorio 
Marchán. Oropesa, Salvador Junauera. Puebla de Montalbán, 
Alejandro Moreno. Mora, Juan M. Martín. La Guardia y Quinta
nar, Apolonio Recuero. La Puebla de Montalbán, Julián Brasero. 
Santa Olalla, Juan José González. Seseña, Juan Salmerón. Año- 
ver del Tajo, Julio Herrera. Torre de Esteban Hambrán, Eugenio 
Gómez.
UCD

Los actos políticos previstos para hoy serán suspendidos y el 
dinero que se pensaba invertir en los mismos se destinará a los 
damnificados por las inundaciones de la provincia de Albacete. 
Como alternativa a los mítines, durante hoy solamente recorrerá 
la provincia una comitiva automovilística que estará integrada 
por militantes del partido.
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Tribuna política

sobre todo la que tiene menos medios eco
nómicos, de elegir el tipo de educación que 
esté en consonancia con sus propias convic
ciones.

A los colegios con ideario católico tam
bién van, y en porcentaje hoy mayoritaria- 
mente aplastante, a Dios gracias, hijos de 
familias que si no fuera por una subvención 
cada vez más cicatera, y a la que tiene 
derecho todo español que paga sus impues
tos, no irían. Y en los colegios del Estado, 
además de ir gente rica, también los padres 
tienen derecho a que se respete y eduque a 
sus hijos en una concepción cristiana de la 
vida.

Y lo peor es que la propia Administración 
del Estado en estos últimos años en lugar de 
profundizar en el deseo de los padres por 
conocer a través de las asociaciones qué 
modelo educativo debería ofrecer a sus 
alumnos ha propiciado la disensión colegios 
ricos/pobres, públicos/privados, constru
yendo, entre otras cosas, centros donde no 
hacía falta o dejando que murieran por as
fixia otros que hacían falta, no estatales, 
por insuficiencia en la subvención.

— Se oculta o, lo que sería tan grave, se 
ignora culpablemente, bajo el pretexto de 
que el ideario que los padres desean se con
vierte en «adoctrinamiento reaccionario de 
la Iglesia», que a un chico en edad escolar 
no se le puede dejar a merced de una ense
ñanza neutra o pluralista.

Pluralista porque el niño necesita seguri
dad, que es tanto como unidad de criterio, 
familia/escuela y coherencia; la libertad de 
cátedra que pregonan los socialistas en esta 
etapa puede vulnerar las convicciones mora

la fuerza de la voluntad
se tratase. Esta es la voluntad que empuja 
al CDS, obstaculizando de mil maneras, sin 
los recursos económicos de otros partidos 
que quizá piensan obnubilar la mente de 
nuestro pueblo, con sus macrócampañas y 
megalómanos griteríos cuando lo que quie
re el pueblo es sencillez, diálogo y claridad.

Por supuesto que todos están en su dere
cho. Esta es la grandeza de la democracia. 
Pero hay quien tiene un derecho insoslaya
ble y quien hablará el día 28-0; ese es el 
único, auténtico y genuino titular del dere
cho a opinar: el pueblo, que tendrá la últi
ma palabra.

Centro Democrático y Social, sin medios 
espectaculares, con una escasa pero eficaz 
propaganda, consistente en la entrega de 
sus militantes, está en la brecha y escalan
do día a día y punto a punto un lugar de 
relevancia en el panorama político español. 
Es simplemente el milagro de la voluntad. 
Es el milagro del pueblo. Porque los hom
bres y mujeres de CDS no necesitan fun
dirse con el pueblo porque son, sencilla
mente, pueblo.

Causa gran satisfacción a los militantes 

les y religiosas de los alumnos y de sus fami
lias.

Neutra porque la educación nunca es 
aséptica. Un educador no puede, aunque lo 
pretenda de buena fe, desprenderse de su 
concepción de la vida, que es lo que el niño 
capta antes que la lista de los reyes godos, 
como se quita el abrigo al entrar en el aula.

La fe, que es el mejor patrimonio que 
podemos transmitir a nuestros hijos, no sólo 
no conculca una educación a lo humano, en 
ciencia, virtudes y deberes cívicos y de con
vivencia, sino que va más allá, traspasa los 
límites de todo eso para llevar al hombre al 
significado más auténtico y profundo de 
nuestro paso por este mundo.

— Se oculta, en fin, que legalizar o despe
nalizar el aborto supone la pérdida de res
peto a la vida humana, aceptar un crimen 
inadmisible y dar licencia para matar a los 
seres más indefensos que la sociedad y el 
propio Estado tienen obligación de ampa
rar.

Yo no sé qué va a resultar después del 28 
de octubre, ni siquiera si los centros que hoy 
existen no regentados por el Estado van a 
poder mantenerse a base de pactos o conve
nios de subvención o tendrán que emigrar a 
otros países donde la sociedad les reclame 
y los defienda, pero los millones de padres 
que aceptaremos el resultado de las urnas y 
que propiciamos un derecho inherente a la 
dignidad del hombre seguiremos defendien
do con total independencia en la vida espa
ñola el proyecto cristiano de vida en familia.

Manuel NEBOT SANCHIS
(Presidente de la Federación Católica de Asociaciones 

de Padres de Familia).

de CDS constatar la profundidad con que 
su líder Adolfo Suárez cala entre las gen
tes, que desilusionadas por su dimisión, 
están comprendiendo que aquella fue ne
cesaria para emprender desde la calle, en
tre la multitud desencantada, una nueva 
marcha por el camino de la verdad; sin 
ataduras, sin presiones, a pecho descubier
to y con firme voluntad de lograr una Es
paña moderna que es necesaria y posible 
con la colaboración de todos.

Adolfo Suárez y quienes le seguimos 
concebimos hace unas semanas esta «locu
ra» que hoy se vislumbra como una reali
dad auténtica, para satisfacción de muchos 
y comezón de otros.

CDS empieza jugando fuerte con voca
ción de vencer, y con la certeza de que si no 
llega ahora la victoria, nada se habrá perdi
do; porque el empeño por modernizar Es
paña y hacerla mas justa es el único empe
ño con futuro. Porque tenemos que hacer
la, sencillamente Como Debe Ser.

Fernando IGLESIAS 
LOPEZ-GUERRERO

(Candidato al Congreso por CDS en Toledo)
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Manuel Mejía 
expone
en la Cámara 
de Comercio

Manuel Mejía Frontón muestra 
una exposición de su obra en los 
salones de la Cámara de Comercio. 
Este artista toledano es natural de 
Seseña, ha colgado un total de 37 
cuadros, en los que su principal 
virtud es el realismo con que com
pone sus cuadros. Los motivos que 
él busca y prefiere son los bodego
nes y composiciones de interior, 
aunque también sale a la calle y se 
pone a pintar los típicos rincones 
toledanos y los campos de su Casti
lla natal. En sus cuadros trata de 
decir algo más que lo que está re
flejado en el lienzo, por eso su per
fección le lleva muy cerca del su
rrealismo, aunque sea más en la 
concepción que en la realización.

Manuel Mejía ha pasado por di
versas exposiciones tanto en nues
tra provincia com fuera de ella, 
igualmente sus obras han sido se
leccionadas para diversos certáme
nes de carácter nacional, entre los 
que destaca la muestra de «realis
mo actual» realizada en la galería 
Renoir de Zaragoza. Igualmente 
Manuel Mejía ha conseguido dar el 
salto hacia la capital de la pintura 
española, Madrid, y sus obras se 
han mantenido colgadas en salas 
tan importantes como Kreisler, 
Verona y Orfila.

Actualmente el pintor reside en 
la localidad madrileña de Aran- 
juez, detalle éste que no puede pa
sar inadvertido para los visitantes 
de la exposición, pues entre sus 
óleos incluye unos jardines de esta 
ciudad y un bodegón que represen
ta una cesta de fresones.

—Música--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Magistral concierto de Luis Galve

EL jueves 21, en el salón de actos de la Caja de 
Ahorro Provincial, pudimos escuchar el concier
to de piano correspondiente a la III Semana de Mú
sica, que por indisposición de su intérprete no escu
chamos en su día. Luis Galve nos ofreció un concier

to magistral.
Componían el programa obras de Mendelssohn, 

Schubert, Chopin, Albéniz, Debussy y Ginastera; 
programa ampho, rico y variado. Comenzó el progra
ma con «Tres romanzas sin palabras», de la obra 
para piano de Félix Mendelssohn; en la obra de 
piano de Mendelssohn podemos ver desde la página 
breve, pero delicada en sus matices, hasta la gran
diosa composición en varios tiempos. En esta pro
ducción pianística figuran las 48 «Romanzas sin pa
labras», divididas en ocho cuadernos de a seis. De 
estas romanzas escuchamos «Romanza», obra rica, 
donde la poesía surge con gran naturalidad; «La 
Caza», pródiga en acentos propios de clarines o de 
trompas, pero sin el menor acento marcial. En algu
nos momentos esta pieza parece tener el aspecto de 
un coral jocundo. Y «La Hilandera», ésta data de 
1843, movimiento presto en el que la melodía salta 
retozona sobre las notas que imitan el movimiento 
de la rueca.

De Franz Schubert escuchamos dos «impromp
tus», en ellos pudimos apreciar la gran técnica y 
dominio del teclado de Galve; la obra de Schubert la 
recibimos directamente. Las melodías donde la sere
nidad y el sentimiento romántico se unían y la pa
sión y la tristeza se fundían. El carácter que impri
me la obra del autor quedó plenamente marcada por 
el maestro.

De la obra de Chopin, apasionado soñador que 
además de su talento y su virtuosismo trae a la 
música occidental los primeros acentos eslavos, es
cuchamos dos «Estudios». Los «Estudios» servirán 
para que Chopin desate la amplia gama de tecnicis
mo, y Luis Galve nos demostró su dominio, la belle
za y la entrañable armonía de éstos, la riqueza de 
matices, las modulaciones, los acordes que emergen 
con gran rapidez; todo ello hizo vibrar ai gran públi
co que llenaba la sala.

La «Balada número 3 en la bemol mayor, Op. 47» 
de la obra de Chopin, fue una gran delicia el escu
charla en las manos e interpretación de Luis Galve; 
a esta balada se la denomina «Loreley», aunque res

pecto a esto hay diversidad de opiniones. Se dice 
que en la leyenda que inspiró esta obra, según ver
sión corriente, Loreley es una muchacha que se ha
llaba a las orillas del Rin; su belleza atraía a los 
navegantes, que por mirarla naufragaban, hasta que 
enamorada de uno de ellos y viéndose desdeñada se 
lanzó a las aguas desde lo alto de la roca que lleva 
su nombre. En esta balada, la repetición de los te
mas recuerda la forma sonatística, pero hay tal li
bertad que abundan las modificaciones; por otra 
parte, la acción rítmica tiene constante fluidez. Esta 
balada parece haber sido concebida en un estilo 
sinfónico y no meramente pianístico, que tan a fon
do poseía Chopin; por eso, durante la audición de la 
obra pudimos poner la imaginación y comprobar la 
distribución de los motivos entre los instrumentos 
de una gran orquesta. Una bella y completa primera 
parte.

En la secunda parte, al comienzo hizo una peque
ña variación en el programa y varió la «Rondeña», 
«Almería» y «Triana», de Albéniz, por «Sevilla», «Cór
doba» y «Granada», del mismo autor; el virtuosismo 
del maestro cobró gran altura y nos hizo unas bellas 
descripciones. De los tres preludios de Debussy, 
«Las colinas de Anacapri» es un recuerdo de los años 
vividos por el artista en Italia, obra descriptiva en la 
que plasmó Galve el rico sol elevado sobre la mar, la 
melodía alegre y popular y, para terminar, esos com- 
{>ases arpegiados donde nos transmitió las maravi- 
losas pinceladas de la luz. El segundo preludio, «La 

catedral sumergida», es una leyenda bretona y evoca 
una catedral sumergida en las aguas y que emerge en 
los días que el mar es transparente y está en calma. 
El murmullo del agua, el sonido lejano de las campa
nas, los cánticos de los monjes, todo nos fue mostra
do por Galve. El preludio termina con la repetición 
de los acordes que sirven de principio. El tercer 
preludio, «Fuegos artificiales», es de gran realismo; 
las impresiones provocadas no sólo en la contempla
ción real de unos fuegos artificiales, sino cómo se nos 
transmiten las emociones, fueron ejecutadas con do
minio y con técnica.

El concierto terminó con las «Danzas argentinas» 
de Ginastera. Obras de gran colorido y que el artista 
sintió y supo hacerla llegar al público.

M. M. M.

Una duda 
toledano-nerudiana

SI tomamos el libro de memo
rias del poeta Nobel chileno- 
universal Pablo Neruda «Confieso 
que he vivido» por su capítulo 3, 
«Los caminosdel mundo», en el pá

rrafo tercero podemos leer: «Sólo 
años después volví a sentir desde 
otra ciudad ese mismo llamado 
inexplicable. Fue durante mis años 
en Madrid. De pronto, en una cer
vecería, saliendo de un teatro en la 
madrugada, o simplemente andan
do por las calles, oía la voz de Tole
do que me llamaba, la muda voz de 
sus fantasmas, de su silencio. Y a 
esas altas horas, junto con amigos 
tan locos como los de mi juventud, 
nos largábamos hacia la antigua 
cindadela calcinada y torcida. A 
dormir vestidos sobre las arenas 
del Tajo, bajo los puentes de pie
dra.» ’ .

Mas luego, si tomamos el poe- 
mario «Estravagario» (valga la ca
cofonía), también del mismo autor, 
de seguro que nos contrariaría este 
cuarteto del poema «Itinerarios»: 
Qué anduve buscando en Toledo, 
en esa pútrida huesera 
que tiene sólo cascarones 
con fantasmas de medio pelo?

Teniendo en cuenta que, como 
grandísimo poeta, Neruda fácil
mente se impresionaba —y más 
tratándose de la más hermosa ciu
dad del mundo, en opinión de Ezra 
Pound—, sólo me cabe esgrimir un 
fiar de conjeturas para comprender 
a disparidad de las dos sentencias. 

Una es aplicar a la personalidad de 
Neruda los versos cernudianos: 
«Hablan en el poeta voces varias: / 
escuchemos su coro concertado.» 
La otra me lleva a inclinarme a 
pensar que Neruda, en los versos 
del «Estravagario», se refería a To
ledo, efectivamente, pero de Ohio 
(USA).

Amador PALACIOS
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Queridos toledanos:
Los catorce años que como profesional he dedicado a nuestra 

provincia y los resultados obtenidos creo que me avalan para poder 
seguir abordando los problemas que tenemos pendientes y muy 
especialmente los del sector agrario. Sin triunfalismos, ya me 
conocéis, puedo decir que durante mi gestión como delegado de 
Agricultura nuestra provincia se puso a la cabeza en cuanto a 
inversiones y auxilios, y ello gracias a nuestra gestión. Y digo 
nuestra y no mía porque vosotros habéis sido quienes me habéis 
estimulado en el firme ejercicio de gobierno y habéis sido 
permanente vigía para impedir el que unos hicieran de nuestras 
tierras el tan «dulce» como demagógico «paraíso autogestionario», 
en el que, en el mejor de los casos, la grama y el vallico son la 
cosecha segura de la revolución socialista y/o reformas que, por 
mucho que nos las quieran revestir de moderación y equidad social 
acaban asomando la oreja del revanchismo, por desgracia todavía 
vivo. Y ha sido vuestra solidaridad y sacrificios los que han hecho 
que mi pulso no temblase a la hora de impedir que otros, pocos, 
pero poderosos, pudieran seguir trasvasando créditos agrarios a 
otros sectores incluso extraprovinciales.

Esta es, en síntesis, mi oferta: trabajo, ilusión, conocimiento de 
nuestros problemas, preparación técnica para, con tu apoyo, seguir 
en la brecha. Esta es mi petición: tu confianza para poder seguir 
la línea de transparencia, firmeza, equilibrio y moderación y, sobre 
todo, libre de «facturas» que hipotequen nuestras conductas.

De todos modos, sea cual fuere el veredicto de las urnas, sabes 
me tendrás, como siempre, a tu disposición.

Recibid un afectuoso saludo
PROTASIO ANGULO TOLEDO

NI DERECHA DURA 
NI IZQUIERDA INMADURA 

SI ERES DE CENTRO, RESPONDE

VOTA UCD
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B próximo día 8 puede celebrarse el juicio

El alcalde, al juzgado por presunta coacción
Crónicas 
del Canillo

Una sensible

.■ Ha sido denunciado por una señora, Esperan
za Gómez, propietaria de un edificio de la calle 
Cañada de la Sierra

Pablo Tello Díaz, alcalde de Talavera, ha sido denunciado por 
Esperanza Gómez Gómez ante el Juzgado de distrito de nuestra ciudad 
por un presunto delito de coacción. Los hechos objeto de la denuncia 
ocurrieron el pasado día 14, jueves, cuando la mencionada señora fue 
llevada a la inspección de vigilancia por tres policías municipales que, 
cumpliendo órdenes superiores, la trasladaron al Ayuntamiento, en 
donde, después de tres horas de espera, fue recibida por el alcalde «en 
tono insultante —según la versión de la propia Esperanza Gómez— e 
imponiéndome 15.000 pesetas de multa por desacato a la autoridad».

Los hechos que dieron lugar a 
esta actitud por parte del alcalde 
tuvieron que ver con la petición de 
distintos vecinos de la calle Caña
da de la Sierra, entre los que se 
encontraba la denunciante, de que 
a la hora de realizar las obras en la 
mencionada calle, y de cara al pa
drón de contribuciones especiales, 
les fueron reconocidos los derechos 
que respecto a distintas obras rea
lizadas por la señora Gómez Gó
mez pensaban que merecían. El al
calde fue tajante ante el ruego, exi
gencia o petición de esta señora. 
«Quince mil pesetas de multa y se 
ha acabado la conversación», fue
ron las palabras con las que despi
dió a Esperanza Gómez.

Pero este hecho, como todos, 
tiene su historia. Y en este caso, 
particularmente importante para 
atender el caso y lo sucedido. Es la 
{>ropia Esperanza Gómez Gómez, 
a denunciante del alcalde, la que 

lo contó para YA de Toledo: La 
historia comienza el 24 de marzo 
de 1979, cuando Esperanza Gómez, 
convertida en constructora y due
ña de un solar, sito en Cañada de 
la Sierra, 54, pide al Ayuntamiento 
la normativa urbanística por la que 
la construcción se ha de regir, 
constestándola el Ayuntamiento el 
21 de mayo en el sentido de que se 
le autorizaría construir tres plan
tas más la baja. Sigue solicitando 
información nuestra protagonista, 
ahora sobre los servicios que ten
drá la-nueva construcción. Mejor 
dicho, sobre los servicios con que 
puede contar. La contestación mu
nicipal es clara: la calle en la que 
está enclavado el solar cuenta con 
servicios de agua, luz y alcantari
llado; contestación que se da el 1 
de junio de 1979.

nalmente, consigue que, como es 
lógico, se le permita construir con
forme el informe que el mismo 
Ayuntamiento emitió el 21 de ma
yo. Esta licencia le es concedida el 
9 de enero de 1980. Pero no acaba
rían ahí las sorpresas. La más gor
da llegaría después, cuando inicia
da la obra, Esperanza Gómez en
cuentra que «no hay en esa calle 
red de alcantarillado, que la luz 
brilla por su ausencia y que para 
tener agua es necesario que engan
che a una acometida general por 
mi cuenta y afrontando yo todos 
los gastos», cuya propiedad le es 
reconocida por el Ayuntamiento, 
cuando en otra obra que se hace al 
lado del 54 para enganchar a esa 
nueva acometida de agua el muni
cipio señala al propietario de aque
lla obra que ha de pedir permiso y 
autorización a Esperanza Gómez. 
Después de muchos meses sin sali
da de aguas sucias tiene que hacer 
lo mismo con éstas, y realiza obras 
por su cuenta y gastos, con permiso 
municipal y pago por esos derechos 
incluido, llevando la salida de 
aguas hasta la red de alcantarillado 
de la calle Comuneros de Castilla, 
perpendicular a Cañada de la Sie
rra y alejada casi 20 metros de la 
casa.

Durante todo este tiempo los 
f>roblemas que día a día surgían y 
a falta de servicios con los que en 

grincipio se contaban la llevaron a
Isperanza Gómez a visitar fre

cuentemente el Ayuntamiento en 
busca de alguien que le diera solu
ciones a sus problemas. En ningu
na de ellas logró que el alcalde la 
recibiera, y en una ocasión pudo 
hablar con uno de los concejales, 
Eduardo García Gallardo, «con el

Esperanza Gómez
nar una ciudad como Talavera.

Cuando comenzaron las obras 
de urbanización de la calle Cañada 
de la Sierra, en el tramo en el que 
se encuentran los números 54 y 56 
se recrudecen los problemas. Otra 
vez Esperanza Gómez es sorpren
dida y ve cómo la acometida de la 
nueva red de agua, según la versión 
de la señora Gómez, se hace apro
vechando el enganche que ella hizo 
de la red central, por lo que piensa 
que se la contemplaran los dere
chos que sobre ésa tiene ganados o 
bien la abonarán lo que en su día 
se gastó para hacer esa obra. Lo 
mismo sucede con la red de alcan
tarillado que hizo hasta la calle Co

muneros de Castilla, que queda in
servible al entrar en funcionamien
to la nueva red. Ante esta sitúa-* 
ción, y como, según lo establecido, 
en contribuciones especiales en la 
sección de rentas del Ayuntamien
to le dicen que tendrá que abonar 
215.000 pesetas de impuestos y que 
no se la contempla rebaja alguna 
por las obras que ella había realiza
do, inicia la protesta, y cuando se 
va a proceder a las obras en la ca
lle, el pasado día 14, ella misma y 
otros vecinos de la,calle están fuera 
de sus casas manifestando su pro
testa «hasta que se nos reconozcan 
nuestros derechos».

El juicio, en noviembre
«Tres policías municipales se 

presentaron tratándonos como si 
fuésemos terroristas, y de todos los 
que allí estaban sólo dijeron que 
me fuera yo con ellos a la inspec
ción.» No fue sola Esperanza ni 
tampoco en el coche policial. Se 
fue a pie, acompañada por su cuña
do y visiblemente nerviosa por la 
actitud de los policías, «uno de los 
cuales me dijo que si había que dar 
leña la daba, a lo que yo le contesté 
que no se pusiera tan gallito». De la 
inspección la trasladaron al Ayun
tamiento, en donde desde las diez 
hasta la una y media tuvieron que 
esperar, retenidos, hasta que «el se
ñor alcalde tuvo tiempo». A esa ho
ra la hicieron pasar al despacho del 
alcalde, en donde junto con Pablo 
Tello estaban el arquitecto, el se
cretario y el secretario particular. 
«El alcalde, nada más entrar, me 
dijo que desde que me conocía no 
había hecho más que traer proble
mas al Ayuntamiento; yo le dije 
que sólo quería justicia, y él, en 
tono grosero, contestó que no ha
bía nada más que hablar y que me 
pondría 15.000 pesetas ae multa 
por desacato a la autoridad y me 
dijo que no me quería volver a ver 
por allí.» Después de esta conversa
ción, Esperanza Gómez Gómez de
cidió denunciar al alcalde por todo 
lo ocurrido, presunto abuso de au
toridad o coacción, mientras que 
desde entonces un policía munici
pal va diariamente a su casa con 
una multa de 15.000 pesetas, «que 
yo todavía no he visto, pero me lo 
han dicho mis vecinas». El juicio, 
según nuestras, informaciones, se 
celebrará el próximo día 8.

Pedro A. ROSADO
Foto César

pérdida
Dios se nos ha llevado, tras una 

patética lucha contra la enferme
dad innombrable, a un buen amigo 
que a la vez fuera un gran talavera
no. La medida de su hombría de 
bien y de su ancho prestigio no sólo 
en nuestra ciudad, sino en la pro
vincia entera, se puso de manifies
to clamorosamente en la misa de 
«corpore insepulto» celebrada en la 
colegiata de Santa María, el tem
plo más hermoso y más amplio —si 
exceptuamos a la ermita del Pra
do— de cuantos existen en la po
blación. La asistencia fue multitu
dinaria y conmovedora. No cabía 
en la prodigiosa e histórica iglesia 
ni un alfiler. Y eso, si se analiza 
como mandan los cánones, es un 
signo patente de sentimiento.

Eduardo Zaragozá García no pa
só por su pueblo y por su tierra 
como una sombra. Allí estaba la 
prueba, en ese calor humano, en 
ese apiñamiento en torno a sus fa
miliares para sentir con ellos una 
ausencia dolorosa y lamentar el 
hueco que deja entre sus gentes.

Eduardo, muchas veces a la chi
ta callando, pesaba e influía más 
de lo que parece, porque siempre 
fue amigo de todos y una persona 
que solía rehuir las públicas com
parecencias y gustaba de trabajar, 
prácticamente en silencio, pero con 
indudable eficacia. Su labor pro- 
mocionando y en grande, y buena 
parte gobernando ese importantí
simo centro cooperativo farmacéu
tico, es ejemplar. Su consejo en la 
próspera Caja de Ahorro Provin
cial de Toledo, cuya gestión e im
parable crecimiento es un legítimo 
orgullo de todos los toledanos, ha 
sido, según nuestros informes, más 
que meritoria. Sólo con esos dos 
jalones fecundos basta y sobra pa
ra justificar una noble vida.

No, no puede tenerse a Eduardo 
Zaragozá como un mero vecino de 
la ciudad que le vio nacer, como un 
mero nombre en el marco de la 
toledana patria chica a la que per
tenecemos: Eduardo es un hito y 
una ejecutoria a recordar y a imi- 
tiar. Lo digo de corazón y hacién
dome eco de lo que esa silenciosa 
mayoría expresaba con su asisten
cia al sepelio. Yo estuve allí, con
fundido entre la multitud, y recé 
por él y por nosotros. Toledo está 
de luto.

Juan DEL TAJO

Empiezan las sorpresas

Cuando, contando con esta in
formación y autorizaciones, Espe
ranza se decide a construir, al soli
citar la licencia de obra se encuen
tra con la sorpresa de que se le 
deniegan porque no se pueden, 
construir más de dos plantas y la 
baja; reclamaciones, recursos en el 
Ayuntamiento y en la Diputación 
Provicial de Obras Públicas, y, fi

que tuve unas palabras, que nunca 
me han perdonado, exigiendo justi
cia y pidiendo soluciones». Sólo dos 
hombres me atendieron con educa
ción, Manolo Serrano y el arquitec
to Joaquín Cotronco; los demás se 
portaron mal. ¿El alcalde? Bueno, 
ése es aparte. Desde que entró no 
he tenido más que problemas con 
él, y así sigo. Yo bien creo que no 
es que sea mala persona, no, lo úni
co que le pasa es que no sabe por
que no está preparado para gober-

CIGARRAL
VENDO O CAMBIO

• Con vistas a Toledo
• 600 m2 construidos en dos plantas
• Reciente construcción con materiales nobles.
• Parcela 7.500 m2 arbolada. Club social. Teléfono (925)221917

Manuel Nebot, en Talavera

«No debemos cruzarnos de brazos ante 
los que quieren destruir la familia»

«Los que están contra la libertad de enseñanza no van a acabar de 
pronto con los colegios no estatales, sino que usarán la táctica de 
hacer posible su agonía lenta mediante el corte de las subvenciones, 
dejándoles morir económicamente», manifestó en Talavera Manuel 
Nebot, presidente provincial de la Asociación de Padres de Familia, 
en el transcurso de una charla-coloquio que sobre el tema «La familia 
y la enseñanza» dio el pasado viernes en el salón de actos del colegio 
de las madres agustinas, por cuya Asociación de Padres de Alumnas 
estaba invitado.

FIRMA NACIONAL EN EL RAMO 
DE LA PUERICULTURA 

(artículos para bebé) 

NECESITA REPRESENTANTE 
para la zona de Toledo

Interesados llamar de los días 25 al 
29-10-82 al teléfono (93) 859 18 12 

(dos líneas). De 16 a 18 horas. Sr. Félix 
Reí. INEM: 20/12.159

A1 finalizar el acto, al que asis
tieron un centenar de personas, 
Manuel Nebot manifestó a YA de 
Toledo que éste no tenía otra in
tención que llevar a estos padres 
de alumnos un mensaje en el que 
estaba contenida «la gran preocu
pación que tenemos los padres por 
el problema educativo y la necesi
dad actual de la participación de 
todos en la educación de nuestros 
hijos. Si queremos un modelo de 
sociedad determinado, lo debemos 
reclamar y exigir a los gobernantes 
una actitud coherente. Todo ello lo 
debemos hacer, para que nuestra 
labor sea más eficaz, a través de las 
asociaciones».

En su disertación, el conferen
ciante pasó revista a temas como 
qué debe ser la familia, los conti
nuos ataques que ésta recibe de sus 
enemigos, la posición que al res
pecto han de tomar los padres y el 
grave problema al que se enfrenta 
la libertad de enseñanza en un fu
turo inmediato. Respecto a lo que 
debe ser la familia, el señor Nebot 
descalificó «el marxismo, que pre
tende que el individuo pase a ser 
Estado sin pasar por la familia», y 
señaló que esta ha de jugar el papel

de «integrar al individuo en la so
ciedad» y que la familia es en don
de «el individuo encuentra su ver
dadera identidad como tal». En 
cuanto a los enemigos externos de 
la familia señaló como ejemplos al 
divorcio, la falta de moralidad pú
blica y una ley fiscal que «beneficia 
más a las parejas que no han con
traído matrimonio y penaliza la fa
milia normalmente constituida».

«Ante todo esto —se preguntó el 
señor Nebot—, ¿qué hacemos los 
padres?» En este sentido recordó lo 
recomendado por el Concilio Vati
cano II: «Que los padres han de ser 
los primeros y principales educa
dores, porque cuando esta educa
ción paterna falta, difícilmente 
puede suplirse.» A continuación 
Manuel Nebot pasó a tratar quizás 
el tema más espinoso: el de la li
bertad de enseñanza, «que curiosa
mente —dijo— es tema en el que 
muchos partidos que dicen defen
der las libertades tropiezan siem
pre». Se refirió a este tema como el 
único que dividió a los redactores 
de la Constitución y el más impor
tante punto de conflicto entre los 
partidos políticos en cuanto al mo
delo de sociedad que cada uno pre

tende. Aunque el señor Nebot tuvo 
especial cuidado en no referirse a 
ningún partido político en concreto 
a lo largo de sus intervenciones, al 
hablar de la enseñanza estatal úni
ca se hizo eco del modelo de los 
países del Este «en los que — dijo— 
es espeluznante comprobar cómo 
después de la marxificación a la 
que han sido sometidos los niños se 
convierten en elementos al servicio 
del partido».

Se refirió a la situación actual 
que vive nuestro país como «un 
momento especialmente importan
te y difícil para España». Manifes
tó no querer entrar en la dialéctica 
colegio estatal-colegio no estatal, 
colegio para pobres-colegio para ri
cos (dialéctica marxista, dijo), pero 
advirtió del «peligro que los padres 
corren con una enseñanza estatal 
única al estar indefensos si sus hi
jos se encuentran en la escuela con 
que se les imbuyen unos principios 
que no son los que quieren para 
ellos». Desechó rotundamente el 
tópico de que la enseñanza sea ne
gocio y, tras la lectura de una larga 
serie de calificativos con que los 
enemigos de la enseñanza no esta
tal se refieren a ésta, denunció lo 
que es en su opinión la táctica que 
aquéllos siguen para acabar con es
ta libertad de enseñanza: «Ir pre
sionando de tal forma que se recor
ten cada vez más las subvenciones 
hasta que no queden en estos cole
gios mas que los que puedan pagar, 
y así quedarán sólo los ricos, y ellos 
habrán triunfado.»
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Rafael Arias Salgado, candidato número uno al Congreso por UCD de Toledo

«La conflictividad de la sociedad española hace indeseable 
un enfrentamiento entre la izquierda y la derecha»

La seriedad y preocupación por los temas de nuestra provincia de Rafael Arias 
Salgado, candidato número uno al Congreso de los Diputados por UCD de 
Toledo, han sido siempre una constante en su trayectoria. Cuatro veces minis
tro, su carrera política ha sido amplia y efectiva para España y para Toledo, 
defendiendo siempre el sistema de libertades y la democracia. Por eso, nadie 
mejor que él puede hablarnos de lo que UCD presenta ante las elecciones y su 
programa de Gobierno, que sigue con la línea coherente que se marcó en un 
principio, es decir, la moderación, el progresismo y el realismo.

— ¿Qué diferencia fundamental existe entre el planteamiento de UCD y el de 
otros partidos?

— La diferencia fundamental estriba en la política económica para afrontar la 
crisis económica. En este sentido hay doble espejismo que conviene precisar. El 
primero de estos espejismos se encuentra en la afirmación de la derecha 
conservadora que asegura que su programa favorece a la pequeña y mediana 
empresa. Esto es rigurosamente inexacto. La política rígida y dura.de la derecha 
incrementará espectacularmente el número de quiebras de pequeñas y medianas 
empresas, de un modo similar a lo que ha ocurrido en Inglaterra.

El segundo espejismo es el de que un fuerte incremento del gasto público 
como propugna el PSOE disminuirá la tasa de paro. La experiencia francesa 
revela que un exceso de gasto público dispara la tasa de inflación y no logra 
detener el crecimiento del paro.

Frente a estos dos planteamientos, UCD presenta un programa de política 
económica equilibrado que tiene tres objetivos fundamentales: mantener la 
estabilidad social para crear un clima que incite a la inversión, continuar la lucha 
contra la inflación y el incremento de las exportaciones e incentivar la iniciativa 
privadla, al tiempo que se mantiene un nivel adecuado de inversión pública.

—En el tema de la familia, ¿qué postura adopta UCD?
—Acerca de este tema, UCD ofrece un conjunto de medidas de orden legal, 

fiscal, económico y cultural destinados a proteger de manera efectiva a la familia 
como célula base de la sociedad.

En este sentido podrían destacarse las medidas fiscales como el aumento de 
las desgravaciones por hijo o la consideración de la familia como único sujeto 
tributario cuando ambos cónyuges trabajan. El programa de UCD tiene impor
tantes medidas educativas pensadas fundamentalmente desde las perspectivas 
de facilitar el acceso a la enseñanza en todos los niveles. Hemos pensado en 
que se podrían destinar los incrementos de las cantidades para becas, a la vez 
que sería preciso introducir créditos personales con el aval del Estado para 
garantizar la igualdad de oportunidades. En todo caso es propósito irrenunciable 
de nuestro partido, la coexistencia de la enseñanza privada con la pública y el 
derecho de los padres a elegir la educación para sus hijos, así como el derecho 
de los ciudadanos a crear centros de enseñanza.

Y en lo que se refiere al PSOE, tengo que decir que su alternativa es confusa 
y, por tanto, hay que atenerse a los documentos aprobados en sus congresos 
en los que se habla de iniciar un programa tendente a la instauración en España 
de la escuela única y laica, lo que, para UCD, contradice el pluralismo educativo 
que ha de existir en la sociedad española.

—El derecho a la vida es otra de las cuestiones que más preocupan a la 
sociedad española. ¿Qué dice el programa de UCD al respecto?

—Tengo que puntualizar primero que la derecha conservadora propone en los 
documentos de sus congresos la reintroducción de la pena de muerte en España, 
mientras que el PSOE está a favor de la legalización del aborto. Nosotros, por 
contra, reconocemos el derecho a la vida en todas sus dimensiones y esa es 
la causa por la que nos oponemos a la instauración de la pena de muerte y al 
aborto.

— ¿Qué líneas de actuación piensa seguir UCD en el tema del paro?
—Para combatir este mal no se puede hacer uso de que el paro se elimina 

creando puestos de trabajo que son ficticios y poco duraderos. Las jubilaciones 
anticipadas del partido socialista pueden ser en algún caso necesarias y, por 
ello, UCD las lleva en su programa, pero deben aplicarse de forma gradual, no 
masiva, ya que eso puede suponer un gran incremento del gasto público.

La política de la derecha conservadora puede conducir a un mayor incremento 
del desempleo, con lo que se pondría en riesgo la estabilidad social del país.

UCD estima que la única manera de luchar contra el paro es crear las 
condiciones para que se produzca un crecimiento sostenido de la economía. Para 
ello se exige la libre iniciativa empresarial mediante medidas tendentes a la 
reducción de costes laborales y financieros. Estos segundos costes se pueden 
reducir estableciendo un crédito oficial para la pequeña y mediana empresa, 
mientras que los primeros pueden bajar mediante un pacto social entre empresa
rios y trabajadores, la intensificación de los contratos a tiempo parcial, la 
flexibilización de las plantillas y la gradual disminución de la cotización a la 
Seguridad Social. En este último punto puede contribuir de manera decisiva la 
implantación del IVA.

—Y en el tema de la agricultura, ¿qué ofrece UCD?
—En este tema hay otro espejismo que es el de que la política conservadora 

y de derecha favorece al medio rural. La experiencia demuestra lo contrario. El 
proceso de descapitalización en la agricultura se ha producido como consecuen
cia de la aplicación de una política de derechas.

El propósito que anima a UCD es conseguir que la agricultura sea un auténtico 
poder económico en la sociedad democrática actual. Para ello habrá que 
fomentar la asociación de agricultores para que negocien los precios agrarios 
libres con las empresas de transformación agraria, y, por otro lado, conseguir 
que los precios agrarios de garantía se mantengan como mínimo al nivel del 
índice del coste de la vida. Sólo así se frena la descapitalización agrícola.

—Para finalizar, ¿cómo es el programa de UCD comparado con el de los otros, 
partidos?

—No hay que perder la perspectiva del tiempo real. Llevamos sólo cinco años 
de democracia y todo lo que suponga enfrentamiento entre la derecha conserva
dora y dura y la izquierda, que no ha asumido íntegramente su historia, creará 
conflictos que podrían no ser asimilados por unas instituciones democráticas que 
están todavía en fase de legitimación social. _

Por último, debo decir que la conflictividad potencial de la sociedad española 
es todavía muy grande y ello hace indeseable una bipolarización entre la 
izquierda y la derecha.

CANDIDATOS AL SENADO
★ José Luis García Ferrero.
★ María Jesús Torres Fernández.
★ Protasio Angulo Toledo.

VOTA UCD. EL CENTRO

dura.de
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LO MAS DESTACADO DEL PROGRAMA DEL 
í J*a- CENTRO DEMOCRATICO Y SOCIAL

POLITICA GENERAL

Acuerdo de fondo con la mayoría de las fuerzas políticas para:

PRIMERO: Garantizar la estabilidad del Gobierno que salga de las urnas y la de la vida
española en su conjunto.

SEGUNDO: Completar el mapa autonómico y adaptar el ordenamiento jurídico a la 
nueva estructura del Estado.

TERCERO: Hacer frente con eficacia a la crisis económica y en todo caso conseguir
que se repartan las cargas entre todos.

CUARTO: Definir la política exterior española para que sea firme y coherente a lo
largo del tiempo.

IfflTA OflQ e' Par*'do de 
VU IR bUO ADOLFO SUAREZ

PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA
• Líneas específicas de financiación.
• Abrir posibilidades a la contratación 

temporal.
• Inclusión de cláusulas de productividad 

en la negociación colectiva.
• Asunción por el Estado de una parte 

importante de los costes de la Seguri
dad Social.

EDUCACION Y CULTURA
• Potenciación de la enseñanza pública 

hasta máximos niveles de calidad y sub
vención por puesto escolar a la ense
ñanza privada.

• Extensión de becas.
• Expansión de las bibliotecas públicas.
• Facilidades para el máximo uso de las 

instalaciones deportivas existentes.

AGRICULTURA Y GANADERIA

• Negociación anual de precios con las 
organizaciones agrarias.

• Aplicación estricta de la ley de Fincas 
Manifiestamente Mejorables.

• Aprovechamiento integral del agua por 
cuencas.

• Ayuda técnica y financiera al ganadero 
para la mejora de razas.

SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL
• Libre elección de médico.
• Gerencia económica profesional inde

pendiente de la dirección técnico-facul
tativa.

• Seguridad Social para todos los españo
les sin; excepción.

• Aumento gradual de pensiones hasta 
alcanzar el nivel del salario mínimo.

• Reforma de la Administración con in
compatibilidades.

• No al aborto. Sí a los atenuantes en el 
Código Penal.

• Revisión de la ley de Arrendamientos 
Urbanos.

Para que España sea pronto COMO DEBE SER
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Promovida por el Gobierno Civil

Reunión de los secretarios de 15 
para ultimar detalles electorales

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
A la once de la mañana del pasado viernes, en el salón de actos del 

Ayuntamiento de Mora, se celebró una reunión, promovida por el 
Gobierno Civil de Toledo, a la que asistieron los secretarios de 15 
ayuntamientos, entre los que se encontraban Mora, Consuegra, Madri
dejos, Los Yébenes, Sonseca, Orgaz, etc.

Esta reunión estuvo relacionada con las próximas elecciones gene
rales y muy en particular con el desarrollo del día 28, contando con la 
presencia de José Luis Rojas, vicesecretario general del Gobierno Civil, 
acompañado de un agente censal.

ayuntamientos

Para saber acerca del motivo y 
contenido de esta reunión, al final 
de la misma, YA de Toledo conver
só con el representante del Gobie- 
no Civil, señor Rojas, que nos ma
nifestó:

«El contenido de estas reunio
nes, que ya se han realizado ante
riormente con motivo de otras 
elecciones, consiste en ponerse en 
contacto con los secretarios de los 
ayuntamientos a efectos de que se
pan cuáles son las funciones o mi

sión que van a desempeñar el día 
28 de octubre en cuanto a facilitar 
datos relacionados con afluencia 
de votantes y avance de resultados 
que el Ministerio del Interior va a 
proporcionar a los medios de co
municación con el fin de tener un 
avance provisional.»

«Por ello se ha convocado esta 
reunión con los secretarios, especi
ficándoles las funciones que tienen 
que desarrollar esa noche, al igual 
que las funciones que tienen que

desempeñar los representantes de 
la Administración o enlaces, que 
serán los encargados de recoger los 
datos del escrutinio y llevarlos a 
los ayuntamientos a fin de que és
tos los remitan por vía telefónica al 
Gobierno Civil y, al propio tiempo 
y acto seguido, el Gobierno Civil 
los remita a la Dirección General 
de Política Interior.»

Nos continúa comentando el se
ñor Rojas que éste había sido, a 
grandes rasgos, el motivo de la reu
nión, al propio tiempo que se les 
han dado explicaciones relaciona
das con la interpretación de la do
cumentación que se ha remitido a 
cada municipio, así como distribu
ción de documentación y papeletas 
de votación a las mesas electorales, 
con objeto de que, previo a la aper
tura de los colegios electorales, to
da la documenración esté en 
perfecto estado.

<-------- Villanueva de Alcardete-----------------------------------------------------------------------------

Las alcardeteñas, muy solicitadas por los forasteros
VILLANUEVA DE ALCARDETE. Santiago Castillo

Desde hace bastantes meses Villanueva viene carac
terizándose por la elevada presencia de jóvenes de 
distintas localidades, principalmente de Quintanar de 
la Orden, en busca de «un amor» no encontrado en su 
lugar de origen.

¿Cuántas son las mujeres alcardeteñas que tienen 
novio o relaciones con forasteros?, se preguntan mu
chos jóvenes de la localidad, quienes diplomáticamen
te se quejan de que es difícil ser profeta en la propia 
tierra. Para una mayoría de ellos, «las chicas» tienen 
unos conceptos muy prefabricados de la manera de ser 
de los jóvenes del pueblo; parte de éstos salen casi 
todos los domingos a poblaciones cercanas para en
contrar en las respectivas discotecas y «pubs» ambien
tes distintos. Sin embargo, y aunque parezca mentira, 
la discoteca de esta localidad siempre está repleta; la 
inmensa juventud reinante en los distintos rincones 
cercanos a Villanueva de Alcardete se dan cita para

«pasar» una tarde que puede deparar infinidad de 
sorpresas. Según unos, todos los jóvenes están dema
siado vistos, lo que origina un cansancio visual que 
obliga «a priori» a un rechazo, inexplicablemente por 
otra parte. Para otros, la realidad es que son muchos; 
además, pesa demasiado la condición social a la hora 
de elegir a «uno» o «una», ya que los ajenos a este lugar 
vienen con un cartel diferente, aunque muchos son 
inferiores en aspectos particulares a los del lugar.

Es importante destacar que el nivel cultural de la 
juventud alcardeteña está a un buen nivel con respec
to a otras juventudes cercanas a la de Villanueva. Este 
aspecto sirve para aceptar una realidad no exenta de 
alguna que otra «rabieta interna», pero sensible a au
nar los mayores esfuerzos para un mejor entendimien
to entre las localidades próximas. La juventud del 
pueblo se siente identificada con su propia idiosincra
sia y nada puede impedir el buen cartel de ese gran 
puñado de jóvenes alcardeteños de ambos sexos para 
que continué mejorando en todos los aspectos.

—Noticiario toledano________________________

■ PREMIO LXXX ANIVERSARIO DE LAS CAMARAS DE LA PRO
PIEDAD URBANA.— El Consejo Superior de Cámaras de la Propie
dad Urbana de España, con motivo del 75 aniversario de su reconoci
miento oficial, convoca el premio del mismo nombre, dotado con un 
millón de pesetas y placa conmemorativa, para distinguir los trabajos 
que mejor respondan al tema «El derecho de propiedad en una socie
dad libre y democrática.»

Los trabajos que opten a este premio podrán ser inéditos o haber 
aparecido en publicaciones españolas, elaborados o publicados, res
pectivamente, en el período comprendido entre la fecha de la convoca
toria de este premio —octubre 1982— y la señalada para su entrega 
— 15 de abril de 1983—. Los trabajos inéditos, estudios, tesis, análisis, 
ensayos, etc., habrán de aportar documentación, argumentaciones y 
razones suficientes demostrativas de que la propiedad privada contri
buye esencialmente al bienestar social, y todo ello podrá ir acompaña
do de estadísticas, ilustraciones y toda clase de datos que contribuyan 
a confirmar tales argumentaciones. Los trabajos periodísticos habrán 
de ajustarse a similares indicaciones, de acuerdo con las características 
habituales en los medios de comunicación.

El texto íntegro de las bases de esta convocatoria puede ser recogido 
en las oficinas del Consejo Superior, en Madrid, o en la respectiva 
Cámara de la Propiedad Urbana.
■ MODIFICACION DE DIFERENTES ORDENANZAS FISCALES EN 
SAN PABLO DE LOS MONTES.- El pleno de la Corporación ha 
aprobado la modificación de las ordenanzas fiscales sobre venta en 
mercadillo, ventas en ambulancia y servicio de alcantarillado. Todas 
ellas se encuentran expuestas al público en la secretaría de este 
Ayuntamiento durante el plazo de quince días hábiles a fin de oír 
reclamaciones. Si no se hubiera producido ninguna, el acuerdo se 
convalidará definitivamente.

La modificación de la venta en mercadillo afecta a la tarifa vigente, 
que está en 100 pesetas por puesto y pasa a 25 pesetas metro cuadra
do. La venta en ambulancia se podrá realizar los lunes y viernes sólo 
los productos autorizados, cien pesetas día. Por su parte, el servicio de 
alcantarillado contará con unas tarifas de 250 pesetas por manteni
miento de la red para las viviendas que utilicen dicho servicio. El 
enganche a la red general alcanza la cifra de 12.000 pesetas.
■ LOS NAVALMORALES: APROBADO EL EXPEDIENTE DE SU
PLEMENTOS DE CREDITOS.— El Ayuntamiento de esta localidad 
ha aprobado el expediente de suplementos de créditos dentro del 
vigente presupuesto ordinario. Dicho expediente está a disposición del 
público en la secretaría municipal, durante el plazo de quince días, al 
objeto de oír las oportunas reclamaciones a que diera lugar.
■ TURLEQUE: MODIFICADA LA ORDENANZA DE RECOGIDA 
DOMICILIARIA DE BASURAS.— La ordenanza de recogida domici
liaria de basuras ha sido aprobada por el pleno de la Corporación con 
efectos de 1 de enero del próximo año. Dicho expediente ha quedado 
expuesto al objeto de que pueda ser examinado y presentar las recla
maciones procedentes durante el plazo de quince días hábiles.

Asimismo también se encuentra expuesta en el Ayuntamiento la 
cuenta general del presupuesto ordinario de 1981, con sus documentos 
y justificantes, por plazo de quince días, durante el cual y los ocho 
siguientes podrán presentarse las reclamaciones que se crean oportu
nas.

LA FAMILIA EN PROGRAMA DE ALIANZA POPULAR
Yo aprendí en el hogar 
en que se funda la dicha más perfecta, '
y para hacerla mía 
quise yo ser como mi padre era, La muerte de la sociedad empieza
y busqué una mujer como mi madre por la destrucción de su respectiva
entre las hijas de mi hidalga tierra. . tradición familiar.

«Gabriel y Galán» «Manuel Fraga»

Uno de los postulados básicos de Alianza Popular como partido conservador es el mantener y defender la familia tradicional española, que obedece a los principios básicos de la familia cristiana. 
El Concilio Vaticano II dice: «Cristo funda la sociedad conyugal como origen y fundamento de la sociedad humana. La familia es la célula primera y vital de la sociedad.» 
Esta sociedad conyugal tiene su origen en la unión de un hombre y una mujer mediante el matrimonio para formar la pareja humana. El cristianismo ha elevado a la categoría sobrenatural de sacramento 

el vínculo matrimonial, y una vez que se han cumplido todos los requisitos ha declarado sin ninguna ambigüedad su indisolubilidad. «Lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre.»
La principal razón de ser del matrimonio es la realización personal de cada uno de los miembros de la pareja mediante un proyecto de vida en común que tiene como fundamento el amor.
El amor humano en la pareja tiene como uno de sus ingredientes la atracción sexual, que si está sublimada por la espiritualidad y la entrega hacia el otro adquiere toda su plenitud; sin estás condiciones 

se transforma en puro animalismo. Pero hay otros aspectos tan importantes o más en el amor conyugal como la amistad, la comprensión, la ausencia de egoísmo y el trabajo en común, que transforma 
el hogar en un auténtico refugio de paz. Eñ el matrimonio, dos seres aprendan a vivir juntos y a ordenar su vida uno con otro.

Naturalmente que el objetivo del matrimonio es la de la procreación, que es común a todos los seres vivos, pero esta procreación en el hombre no puede ser únicamente biológica, sino que es mucho 
más.

Los que creemos en la trascendencia de la persona humana comprendemos muy bien que el hecho de tener un hijo es algo sqbrecogedor y hermoso; se trata de la* creación de algo que no va a 
tener fin.

Es en el ambiente cristiano del hogar donde de una manera más perfecta se forma el nuevo ser para cumplimiento de su destino. La tarea de los padres es la de transmitir los valores humanos 
y cristianos y formar hombres que sepan también integrar nuevos valores en su vida. Para cumplir con esta tarea tienen el derecho de que se les proporcione una auténtica libertad de enseñanza cristiana.

Esta es, en síntesis, la familia tradicional que Alianza Popular quiere conservar, y está dispuesta a defender. No podemos comprender cómo dentro de otrás soluciones políticas, que incluso tienen 
en su denominación la palabra «cristiano», pueden haber caído por necesidades de «consenso» en ambigüedades muy peligrosas. Resquebrajar jurídicamente a la familia estimamos que es un grave error.

La solución para los que no piensan como nosotros es la de aplicar, con todas sus consecuencias, la libertad de elección. Puede existir un tipo de matrimonio civil en él qúé, cómo cualquier contrato, 
se establezcan las cláusulas de los derechos y .deberes de los miembros de la pareja y de sus hijos, consecuencia de dicha unión, pero debe respetarse la libertad del que quiera contraer matrimonio 
canónico y sacramental, que no puede disolverse nada más que con la muerte de uno de sú's cónyuges.

Alianza Popular respeta a todos los que desde otros puntos de vista, más o. menos materialistas, dan soluciones diferentes a los problemas de la familia. Entendemos que. uno de los bastidores de 
la sociedad española es, precisamente, la familia, y por ello se la ataca por todos los procedimientos y desde todos los ángulos posibles. ■ ■

' La pan-sexualizaoión de los medios de comunicación social y de la prensa en España pesa, por otra parte, de modo muy particular sobre nuestra sociedad y, por consiguiente, sobre nuestras familias. 
El profesor Kentner, de la FU de Berlín, escribió en cierta ocasión qúé «el apetito sexual debe saciarse de una manera tan natural como se calma la sed bebiendo uñé cocacola. Se podría entonces 
plantear la pregunta de si tales tendencias no miran a provocar cambios planificados de larga duración», Engels, el colega político de Karl Marx, decía: «El establecimiento de la dictadura socialista 
y proletaria exige la eliminación de la clase media, la destrucción de la familia y la exclusión de la religión cristiana por medio de una sexualización generalizada.

Se dice: «La familia es la primera institución represiva.» En Televisión Española se emiten programas en los que queda claro que los padres son algo así como unos seres subnormales que están 
total y absolutamente fuera de las motivaciones de sus hijos. Se ataca el auténtico amor conyugal y las relaciones de la pareja, reduciéndolas a la categoría de mera satisfacción egoísta de sus apetitos. 
Se aprueba una ley de divorcio que después ha demostrado no ser tan urgente ni tan necesaria en la sociedad española, con los votos de personas que estaban obligadas en conciencia, por sus condiciones 
de católicos, a la obediencia de la doctrina del representante de Cristo enfa* tierra.

en coalición electoral con PUBTIOO OWm Iñ POPULAR
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Charla con Eos Prieto
Don Enrique Prieto Carrasco, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, candidato al Senado por Alianza 

Popular, nació el 22 de junio de 1925 en Madrid. Es el quinto hijo de una familia de doce hermanos, uno 
de ellos fallecido cuando aún era muy pequeño. Aprendió sus primeras letras en el colegio de La Divina 
Pastora, estudios que hubo de interrumpir durante la guerra civil. Sin embargo, gracias a las enseñanzas de 
su madre, continuó su preparación para el ingreso en el bachillerato, cuyo primer curso efectuó en el instituto 
Calderón de la Barca. Pasa después a Palencia y durante dos años estudia en el instituto nacional de esa 
ciudad. Al terminar la guerra acude al instituto Cervantes, donde realiza los cursos intensivos y se gradúa 
como bachiller en el año 1942.

—Una infancia difícil la tuya, ¿no?, Enrique.
E. P.—Sí. En una familia de doce hermanos, más seis primos que vivían entonces en casa, no se podía 

elegir un centro docente que no fuera el instituto. Sin embargo, estoy encantado de haber estudiado en el 
Cervantes, de donde tengo muy buenos recuerdos. Por cierto, allí tuve como profesor a uno de los más 
grandes maestros de mi vida, el profesor Mingarro, que fue sin duda el que despertó en mí la vocación por 
la tecnología o la técnica. Mingarro era catedrático de Física.

—En el año 1945 ingresas en la Escuela de Ingenieros de Caminos. Creo recordar que por entonces el 
ingreso en una escuela superior de ingeniería era una oposición durísima.

E. P.—Pues eran auténticos maratones. Como dato significativo te puedo decir que nos presentamos mil 
doscientos estudiantes, y de ellos aprobamos cuarenta y dos. Luego, como contrapartida de aquel tiempo 
de estudios tan intensos, pasábamos directamente a colaborar con los catedráticos, que eran personas de 
mucho prestigio en el Cuerpo de Ingenieros de Caminos. Esto era posible precisamente porque en cada uno 
de los cursos no había más de 45 alumnos. Estos señores se dedicaban a impartir y compartir su ciencia, 
como en un gesto generoso de devolución de todo aquello que la sociedad les había dado. Ya te digo que 
eran personas de una categoría humana e intelectual fuera de lo común. Yo he tenido la satisfacción y el 
honor de haber sido discípulo de hombres como don José María Aguirre, don José Entrecanales, don Eduardo 
Torroja, etcétera. Todos ellos ejercían una auténtica maestría y, en vez de hablarnos de sus éxitos, que habían 
sido muchos, nos contaban en muchas ocasiones sus errores, para evitar que los nuevos ingenieros 
padeciéramos los mismos. El profesor Entrecanales, por ejemplo, nos explicaba por qué se le había hundido
la casa de la calle Maldonado o el puente de tal sitio, etcétera. El decía que la gente criticaba a los ingenieros y siempre se ponía el ejemplo de los puentes romanos. 
Según los profanos, los puentes romanos estaban en pie, eran obras eternas. Pero él nos contaba que los romanos habían hecho unos tres mil puentes y de eso no quedaba 
ninguno que no hubiese sido reconstruido. ’

— Enrique, háblanos de tu trayectoria profesional, una vez terminados tus estudios en la Escuela de Ingenieros de Caminos.
E. P.—Terminé la carrera en el año 1950. Mi primer destino fue en la Jefatura de Obras Públicas de Palma de Mallorca, donde estuve muy poco tiempo. Después

me fui a la empresa privada, a una empresa diríamos que de tipo familiar, donde hice una serie de obras de carretera. De nuevo volví a la vida oficial, y en el año 57
vine a la Diputación de Toledo. A todo esto, y mucho más importante para mí, fue mi casamiento en 1954 con una jovencita de Santa Cruz de la Zarza que se llama
Carmen Peña Rodríguez. Como ves, ella sigue siendo una jovencita, aunque yo me haya hecho más mayor. Bien; después pasé a ocupar el puesto de ingeniero jefe de 
Carreteras en la Delegación del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo.

—Se dice que en España hay dos colectividades casi intocables: la de abogados del Estado y la de ingenieros de Caminos. ¿A qué se debe esto en tu opinión?
E. P.—Yo creo que esto procede de antes del siglo pasado. Desde entonces, nuestro Cuerpo estaba formado por gente de élite: estaban don Agustín de Bethencourt 

y Molina, más tarde don José de Echegaray, gran matemático, premio Nobel de Literatura; el mismo don Eduardo Torroja, que para mí ha sido un gran intelectual; el 
profesor Entrecanales era un hombre de una conversación deliciosa; don Pedro José de Lucía, nuestro profesor de electrónica, sabía de todo; había días en los que nos 
hablaba del voltio y nos daba toda una conferencia sobre la antigua China o el budismo; es decir, eran gentes de una cultura inmensa. En nuestro ingreso teníamos un 
programa muy extenso de asignaturas humanísticas: dábamos filosofía y ética, arte, idioma, etcétera.

—Vamos a cambiar de conversación. Habladme de vuestra familia. ¿Cómo es?
E.P.—Yo creo que esta parcela se la debemos dejar a mi mujer, ¿no te parece?
—De acuerdo. Carmen, ¿cuéntanos sobre tu familia?
Carmen Peña.—Mira, nuestra familia es una más; muy normal. Vinimos a Toledo cuando Enrique entró en la Diputación. Estuvimos ocho años, desde que nos casamos, 

sin tener hijos, y al cabo de ese tiempo nació la mayor, María, que ahora tiene veinte años y cursa el cuarto curso en la Escuela Superior de Ingenieros de Caminos. 
Cinco años más tarde nació la segunda. Tuve cinco embarazos más, pero siempre surgieron problemas: unos murieron antes de nacer y otros nacieron prematuros. La 
segunda, Almudena, estudia tercero de BUP y tiene quince años. Las dos son magníficas estudiantes, que han ido muy adelantadas sobre la edad normal.

—Vayamos con la hija presente. María, no es corriente que una chica estudie la carrera de Caminos, ¿verdad?
María Prieto.— No, corriente no es. Además lo difícil es que la lleguen a terminar. Muchas empiezan y se quedan en primero, bien porque no pueden con las asignaturas, 

bien porque consiguen en seguida su fin primordial al matricularse en la escuela.
— ¿Crees que algunas chicas van a buscar novio? Esto ocurría en mis tiempos.
María Prieto.—Algo así. Bueno, digamos que existe una autofiltración o autoselección.
— ¿Tú te sientes en la escuela discriminada, tanto por actitudes a tu favor como en contra?
María Prieto.—No, ¡qué va! Conmigo y con mis compañeros existe una relación absolutamente normal. Somos estudiantes y como a tales nos tratan, sin distinción 

de sexo. Está claro que, en cuanto a mente, tenemos una igualdad total.
—Sin duda alguna. Vosotros sois una familia católica. ¿Qué opináis, por ejemplo, de eso de suprimir la Palabra de Dios en el texto de la Constitución?
E. P.—A mí me ha chocado mucho. La Constitución de 1812 estaba hecha por grandes hombres; ese texto, para mí monumental, y que personalmente me emociona 

el leerlo, empezaba declarando que todo el poder reside en Dios, quien lo deposita en el hombre. La Constitución americana comienza con la frase «en el nombre de 
Dios». En todas las Constituciones se menciona al nombre de Dios. Sólo a partir de la «ilustración» se suprime. Para mí ése es el segundo pecado de soberbia del hombre. 
El hombre se crece y se ahueca porque consigue descubrir una serie de verdades científicas; entonces se cree igualado a Dios. Aquí hemos cometido el error tremendo 
de caer en la tentación de guardar una asepsia, a mi modo de ver equivocada. Es decir, para no molestar a unos pocos, muy pocos, se ha suprimido a Dios en la Constitución. 
No veo razonable esto.

—Otra cosa, Enrique. Creo que tu afición favorita es la recomposición de puzzles.
E. P.—Sí. He hecho innumerables. Como la gente lo va sabiendo, me regalan en mis cumpleaños, santos, etcétera; es un entretenimiento al que me entrego con 

frecuencia. Me relaja bastante.
Me enseña seis o siete de cinco mil piezas.
— ¿Cuánto tardas en hacer cada uno de éstos?
E. P.—Depende de los ratos que dedique, pero puede llegar a un año, teniendo en cuenta que me siento un día durante un par de horas, luego lo dejo varios. No 

es algo rutinario mi dedicación a ello.
—Tú, Carmen, ¿en qué te distraes?
Carmen Peña.—Yo jugaba al tenis, pero ya no puedo. Tuve una lesión en el codo y he tenido que dejarlo. Ahora me distraigo con el ganchillo, preparo postres, etcétera; 

lo clásico de una madre de familia. María sí juega al tenis y monta a caballo.
Después de esta charla bajamos al piso sótano, donde Enrique Prieto tiene un pequeño ordenador electrónico que le ayuda en problemas propios-de su profesión y, 

por otro lado, le sirve de distracción. En cosa de segundos, aquel «cerebro» nos contó los días críticos que íbamos a tener durante los dos primeros meses y, además, 
nos hizo el horóscopo.

Ha sido una conversación larga y entretenida. Salimos de casa de los Prieto con una sensación: a España y a Toledo les hacen falta hombres como este ingeniero, 
inteligente, culto y, ¿por qué no decirlo?, bonachón. Este hombre se llama ENRIQUE PRIETO CARRASCO y es candidato al Senado por ALIANZA POPULAR.
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A LAS 9:
• Casino de Toledo (plaza de la Mag
dalena).— Curso sobre «Relajación 
y control mental», por el profesor 
Víctor Espinosa.

EXPOSICIONES
• Galería Selección (calle Puerta 
Llana, 14).— Exposición colectiva 
de óleos: Enrique Vera, Guerrero 
Malagón, Rodríguez Andrade. La
borables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.

• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole

Toledo ayer
24 de octubre de 1811: Se propo

ne la idea de la «Gaceta de 
Toledo».
Eran los días confusos en que 

dos partidos luchaban por sus 
ideas conservadoras frente a 
otros reformistas.

José Bonaparte pretendía re
formar las instituciones españo
las, mientras Jovellanos, en su 
célebre «Consulta al país», dedi
ca sus magistrales instruccio
nes, compendio de la sabiduría 
ilustrada, a lo relacionado con 
la prensa.

Fue cuando se propuso que 
se publicase la «Gaceta de Tole
do». El investigador toledano

"*** de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de José Romero Torrecampo. Labo
rables, de 18 a 21 horas.

EXPOSICIONES
• Galería Selección (calle Puerta 
Llana, 14).— Exposición colectiva 
de óleos: Enrique Vera, Guerrero 
Malagón, Rodríguez Andrade. La
borables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de Manuel Me- 
jías Frontón. Laborables, de 12 a 14 
y <je 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de José Romero Torrecampo. Labo
rables, de 18 a 21 horas.

Hilario Rodríguez de Gracia me 
ha mostrado una fotocopia de 
este interesante proyecto, que 
aparece en francés y en espa
ñol, así como la destacada ac
tuación del hombre ilustrado 
de Mora señor Peñalver, que 
protagonizó la vida cultural de 
Toledo en esta época.

La idea no podía prosperar 
por molestar a los toledanos 
que apareciese en primera co
lumna la lengua francesa.

Vendrían después las Cortes 
de Cádiz, además de la resis
tencia que hacía Toledo a las 
disposiciones del rey intruso 
José Bonaparte.

Clemente PALENCIA

------Nacimientos-------

Nacimientos: Javier, hijo de Da
niel Chozas y María del Carmen Gó- 
mez; Luis, hijo de Luis Soto y Con
cepción Pérez; Sergio, hijo de Pauli
no Mera y María Angeles Hernán
dez; Jonatán, hijo de Julián Gaitán 
y Julia Montoro; María Nerena, hija 
de José Rodríguez y Guillerma 
María Sagrario Leal; David, hijo de 
Antonio Largo y Gregoria Fernán
dez; Celia, hija ae Félix Casanova y 
Ramona Moraleda; Rocío, hija de 
José Luis Gómez y María de la En
carnación Castaño; Gemina, hija de 
Juan Pablo Calvo y María del Car
men Fernández.

Farmacias.
TOLEDO

Mercedes González Clemente.— 
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (toda la no
che).

TALAVERA
José Ramón Rodríguez y Fernán

dez.— Corredera del Cristo, 7.

PARA EL LUNES
TOLEDO

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (hasta las diez).

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plata, 23 (toda la noche).

TALAVERA
María Dolores Sánchez Cano.— 

Plaza Santa Leocadia, 4.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendlgorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30, 8,30 v 10,30: «Que vienen 
los socialistas». Mayores de 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 5,30, 8 
y 10,15: «Después del amor». Mayo
res 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 5,30, 8 y 
10,15: «La plaza del diamante». To
dos los públicos.

Ciñe Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220871.)— A las 6 y 8: 
«Por el amor de Cesarina», de Vitto- 
rio Sindoni. Mayores 18 años.

Cineclub infantil Santa Bárbara. 
(Calle de la Iglesia, 6.)— A las 4,45: 
«Constantino el Grande».

PARA EL LUNES
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «Que vienen los socia
listas». Mayores de 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— Á las 5,45, 8 
y 10,15: «Después del amor». Mayo
res 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6,15, 8 y 
10,15: «La plaza del diamante». To
dos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— Cerrado.

—Teléfonos útiles_
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipak 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Geaeralísiino): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

r- Cupón pro ciegos—.

Número premiado ayer
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de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables). 
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo -

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos). 
T oledo-T alavera 

7,30, 14, 15, 16 (laborables). 
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos). 
Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

--------El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 16 grados 

a las 15 horas. Temperatura míni
ma: 6,6 gradps a las 6 horas. Tempe
ratura a las 13 horas: 13,3 grados. 
Humedad relativa del aire a las 13 
horas: 51 por 100. Presión atmosfé
rica del aire a las 13 horas: 719,4 
milímetros.

Ayer el cielo estuvo casi despeja
do y el. viento fue moderado de com
ponente Norte.

Datos astronómicos para boy.— 
El Sol sale a las 7,36; se pone a las 
18,24 horas. Duración del crepúscu
lo: 27 minutos. La Luna sale a las 
14,25 horas; se pone a las 23,53 ho
ras. Fase lunar: entre luna nueva y 
cuarto creciente.

Marejadilla en el Toledo

Pagés podú ser multado Montería en «Los Alares», perdices en «Santa
StadSSr Catalina» y galgos en Olías del Rey

Después de la victoria abultada 
del domingo en el terreno del Ur- 
bis, el C. D. Toledo vuelve a ser 
noticia y en este caso no agradable. 
Unas declaraciones del centrocam- 
pista Pagés, que no fue convocado 
para el partido del pasado domin
go, han molestado mucho al entre
nador del equipo y a la directiva, 
que casi con toda seguridad piensa 
multar al jugador.

Puestos en contacto con Rafael 
Pagés nos dijo: «La verdad es que 
estoy bastante molesto, porque veo 
cosas raras dentro del equipo. El 
entrenador cuando llegó a Toledo 
prometió que no se fijaría en los 
nombres a la hora de hacer el equi
po y no lo ha cumplido. El caso 
más reciente es el de Bermúdez, 
qué según mis informaciones no 
rindió el pasado domingo y, sin 
embargo, se mantiene en el equi¿ 
po». AI formularle la posibilidad de' 
que podría ser sancionado con una 
multa por parte de la directiva, se
ñaló que le parecía incomprensible 
porque las declaraciones no aten-» 
taban contra nadie.

Por su parte, Marcial García 
Arroyo, que se encontraba muy 
molesto, afirmó que no entendía 
cómo Pagés podía acusar a un 
compañero de equipo cuando ésa 
no era su labor. Y el «míster» tole
dano apostilló que a partir de aho
ra iba a contar muy poco con él. 
Dijo, por contra, que mantendría a 
Bermúdez en el equipo para que se 
afianzase en su puesto.

Tampoco el presidente estaba 
muy contento con las declaraciones 
del jugador y, al respecto, nos co
mento: «Yo entiendo la postura de 
Pagés en lo que se refiere a su en
fado por no poder jugar, e incluso 
me parece bueno. Pero lo que no 
entiendo es que pueda acusar a un 
compañero». El máximo mandata
rio no quiso ser explícito en lo que 
se refiere al tema de la posible 
multa y dijo que el tema sería dis
cutido en la reunión que la junta 
directiva mantendrá mañána.

_________ Caza________

El paraje es soberbio. Todo él 
completado con pinos de respeta
ble altura que confunden el hori
zonte y dan grandiosidad a la 
Mancha. Estamos en el coto «Los 
Alares», también denominado 
«Tierras de Talavera». El coto está 
regentado en la actualidad por un 
núcleo de socios, no más de diez, 
donde impera la amistad y la aten
ción para las escopetas invitadas 
que se llegan hasta el sorteo de sus 
monterías. Un coto con más de 
4.000 hectáreas, propiedad del 
Ayuntamiento de Los Navalucillos 
y que cuida el ICONA y la guarde
ría particular de los asociados.

No es finca de mucho venado, 
pero sí de trofeos serios que difícil
mente se logran hoy en monterías 
y que suelen prestigiar la Mancha. 
Cincuenta escopetas rodeaban la 
umbría, colocadas en las armadas 
de La Cuerda, Collado Romero, 
Descansadero de Peña Blanca y 
Estenilla. Diez rehalas eran las en
cargadas de batir el terreno, acoso 
que llevaron a cabo irregularmen
te, ya que los perreros de las altu
ras no entraron en condiciones. El 
día, frío y con una fina lluvia que 
molestaba sobremanera. Se cobra
ron un total de seis venados y dos 
guarros, fallando un soberbio 
ejemplar de jabalí el cantante Pat- 
xi Andión, que estaba invitado co
mo rehalero.

Francisco Medina logró un 16 
puntas de magnífica presentación 
en el puesto 5 de Collado Romero. 
Otro soberbio venado de 12 pun
tas, pero de perlada cuerna y abier
to encare, fue discutido por los 
puestos 6 y 7 de Peña Blanca, ad
judicándosele, tras mucha conver
sación y búsqueda de sangre, el jo
ven Puebla. Los dos trofeos, de lo 
mejorcito que hemos visto en los 
últimos años y de los que no suelen 
darse en el quehacer montero. Se

deportes toledo

A pesar de lo avanzado de la hora y de las pésimas condiciones 
climatológicas pudimos obtener esta instantánea de los dos exce

lentes venados abatidos en *Los Alares»
hablará de ellos durante mucho 
tiempo.

264 perdices y 104 liebres en 
«Santa Catalina»

Excelentes los resultados con
quistados en la cercana finca de 
«Santa Catalina», término de la lo
calidad de Casasbuenas. Catorce 
escopetas en cinco ojeos abatieron 
un total de 368 piezas, de las cuales 
264 eran perdices v 104 liebres, ya 
que el mencionado coto es muy 
querencioso en rabonas, dispután
dose en el mismo, durante algunos 
años, los campeonatos nacionales 
de galgos en campo, en vida de su 
propietario, el llorado y admirado 
aficionado don Rodrigo Navarro.

Organizaba cacería José Manuel 
de la Mota, que fue asimismo la 
escopeta más agraciada. El mejor 
ojeo, el segundo, de espaldas al 
pantano del Guajaraz, donde caye
ron más de 80 piezas. Finalizada la 
jornada cazadora, las escopetas 
fueron obsequiadas con unas sucu

lentas chuletas asadas al sarmien
to.

Se celebró el primer campeonato 
en campo abierto para cachorros 
de galgo en edades comprendidas 
entre los catorce y dieciséis meses. 
El motivo de este nuevo campeo
nato, creado por Tomás Talavera, 
es el de ir seleccionando los futuros 
campeones toledanos. Tuvo lugar 
el mismo en Olías del Rey, en el 
corredero denominado «Quinto de 
Balondo». Participaron un total de 
ocho perros, agrupados en cuatro 

'colleras. Se corrieron siete liebres, 
matando los futuros campeones 
cinco.

El campeonato fue un éxito 
completo, destacando la potencia y 
punta de velocidad de la perra 
«Decidida», propiedad de Valentín 
Pérez; como subcampeona quedó 
«Rojiza», de Manolo Villarrubia. El 
novísimo campeonato se corrió a la 
modalidad de-un solo punto.

J. H. PONOS

Con la novedad 
de Pérez González

El Talavera 
marcha a Alcalá 
con el triunfo 
como meta

«Mi ilusión es ganar por 0-1 
en el campo de El Vals, aunque 
como mal menor también me 
conformaría con un empate. 
Tenemos que intentar al menos 
dejar un negativo en Alcalá», 
nos decía Carlos Martínez en la 

. mañana de ayer. A tenor de es
tas palabras se deduce que la 
expedición blanquiazul mar
chará a Alcalá de Henares con 
el único fin de regresar a la ciu
dad de la Cerámica con algún o 
algunos negativos menos ae loa 
que actualmente posee.

En el conjunto talaverano, al 
parecer, se ha respirado un aire 
dé victoria durante toda la se
mana. La novedad entre los via
jeros es la recuperación del ex
tremo Pérez González, hombre 
por el que venía suspirando la 
afición talaverana. Además de 
la novedad de Pérez González, 
tenemos que reseñar que el por
tero prudencista Oliva también 
viaja, pues Aguiar se lesionó el 
pasado jueves en el curso del 
entrenamiento. Al parecer, la 
lesión de Aguiar no reviste gra
vedad y pronto le tendremos de 
nuevo en activo.

Para jugar contra el Alcalá, 
equipo al que el pasado miérco
les estuvo observando Carlos 
Martínez, han viajado los si
guientes jugadores: Ortiz, Oli
va, Juan, Anero, Iglesias, Mano
lín, Benito, Quique, Conde, 
Bernabeu, Javi, Cecilio, Quiñi, 
Ayúcar, Pérez González y Del 
Rivero. De esto se deduce que 
la alineación que saltará al te
rreno de juego inicialmente será 
la formada por: Ortiz, Juan, 
Iglesias, Anero, Benito, Quique, 
Conde, Bernabeu, Quiñi, Ayú
car y Pérez González.
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El Fuensalida y el Asland
tienen difíciles compromisos en Madrid

Hoy marcha el San Prudencio al 
campo del Fortuna para disputar 
su envite liguero. La expedición 
prudencista, tras la dimisión de 
Carlos Canellada, tendrá como en
trenador en suelo madrileño a Fé
lix Hernández, que irá acompaña
do de los siguientes expediciona
rios: Abellán, Zaldúa, Hernández, 
Moreno, Luna, Roberto, Manolo, 
Epi, Andrés, Peña, Franchu, Pepe, 
Salinero, Sito y Quique.

Los componentes de la expedi
ción amateur talaverana viajan a 
Madrid con la intención de lograr 
algo positivo para paliar la negra 
situación que atraviesa el club pru
dencista, situación que se ha agra
vado tras las dimisiones de Carlos 
Canellada y del delegado Eugenio 
Gómez Talavera.

El Fortuna, si nos atenemos a 
los resultados obtenidos hasta el 
momento, es un equipo endeble e 
inexperto. Esta temporada ha es
trenado categoría y, según las refe
rencias que ha podido recabar este 
diario, su feudo es un campo abo
nado para coger positivos. Espere
mos que el «Sampru» logre dejar 
dos de sus tres negativos en el ba
rrio madrileño.

La formación que el San Pru
dencio presentará ante el Fortuna 
será la integrada por Zaldúa, Luna, 
Hernández, Moreno, Roberto, Pe
ña, Andrés, Franchu, Salinero, Pe
pe y Quique, quedando para la su
plencia, ademas del meta Abellán, 
Manolo, Epi y Sito.

Santa Bárbara-Atlético Daimiel

Hoy han madrugado los jugado
res del Santa Bárbara y se han 
marchado a Daimiel a disputar un 
comprometido encuentro de Liga. 
El Atlético Daimiel ha conseguido 
vencer en su feudo al Pedroñeras y 
al Tomelloso y no ha encajado ape
nas goles. Sin embargo, en el pri
mer desplazamiento largo de la 
temporada, el Santa Bárbara está

En Vailecas, contra el Rayo

El Torrijos, a enmendarse
De nuevo se desplaza el C. D. Torrijos a Madrid. Hoy, a las doce, se 

enfrenta a la A. D. Rayo Vallecano, que logró en la última jornada un 
valioso empate a cero goles en el feudo del San Sebastián de los Reyes. 
Por contra, los torrijeños perdían la imbatibilidad y dos positivos ante el 
Gimnástico de Alcázar dé San Juan (1-2).

Manuel Moya reconoce la superioridad de los de Ciudad Real, y quiere 
alejar este traspié, haciendo bueno el dicho del escribano y el borron; no 
obstante, sus jugadores y el mismo técnico tienen esperanza de obtener 
en el nuevo campo de Vallecas al menos uno de los dos puntos en juego.

La alineación parece no tener cambios sustanciales, aunque tal vez 
entren en el once inicial León y Luis «Cascote». Estas dudas se delibera
rán momentos antes del lance; así que jugarán Paco, Higueras, Arsenio, 
Ramiro, Luismi, Gdrka, Palmero, Pereira, (Luis) Luisito León y Guille. 
También están nominados para posibles sustituciones Juan Carlos, José, 
Vera y Emilio.

Luis Garoz, del Asland 
al Atlético de Madrid

Como saben nuestros lectores, el Asland decidió al comenzar la tempo
rada relanzar su parcela futbolística, muy devaluada. Para ello, sus direc
tivos se trajeron a 15 jugadores del Atlético de Madrid. Sólo quedaban 
tres vestigios del Asland de la pasada temporada: David, Soto y Luis. Ya 
sólo quedan dos —los citados en primer lugar—, pues Luis está jugando 
ya en el equipo juvenil del Atlético de Madrid, en donde se estrenó el 
pasado domingo en un partido entre los rojiblancos y el Ensidesa, con 
gran éxito, pues marcó dos goles decisivos ael partido.

Él jugador, después de haber estado —con sus diecisiete años— jugan
do en Primera Regional, lo tiene algo más fácil haciéndolo ahora en 
juveniles, pero de todas maneras es un paso importante para lo que puede 
ser su triunfo en el balompié. Ya veremos si cuaja, aunque sus cualidades, 
en lá demarcación de extremo izquierdo, son notorias y prometedoras.

—---------------------------- .Campeonato de aeromodelismo en Ocaña
Un buen número de aficionados 

se dieron cita en las pistas de la 
Escuela de Vuelo Sin Motor de 
Ocaña para presenciar una compe
tición, a nivel nacional, de maque
tas de aviones. Un bello deporte en 
el que el trabajo de muchas horas 
y la pericia manual de estos aero
modelistas nos brindan la oportu
nidad de poder apreciar no sólo la 
exactitud de las reproducciones de 
aviones famosos y legendarios, sino 
el realismo acrobático que éstos 
desarrollan en el aire.

Cinco escuelas de aeromodelis
mo —Mora, Ocaña, Toledo y Ma
drid— trajeron sus excelentes ma
quetas, que pudimos observar evo

Los días 30 y 31, en plato y precisión

El II Trofeo Castellano-Manchego de Tiro 
Olímpico se celebrará en Toledo

El próximo día 30 de este mes comenzará el II Trofeo Castellano- 
Manchego de Tiro Olímpico, que tendrá continuación al día siguiente, 
el 31, en Toledo. Los equipos participantes en plato y precisión serán 
representativos de las provincias de Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara y Toledo, y tratarán de conseguir una buena puntuación 
sobre 100 platos.

El trofeo se celebrará en el campo de tiro La Bastida y las modali
dades son arma corta de grueso calibre y carabina de calibre22. Se 
premiará al mejor equipo y a los tres mejores clasificados individual
mente.

pictórico de ilusión y de fuerza mo
ral. Ganar en Daimiel supondría la 
irresistible ascensión del equipo 
azul y blanco. Con una nueva naja, 
Miguel Angel, el Santa Bárbara sa
lió de nuestra capital a las ocho y 
media de la mañana para estar, 
tras dos horas de autocar, a punto 
para el partido, que comienza a las 
doce.

La alineación toledana será: 
Tante, Ocaña, Arturo, César, Pa
rra, Tocano, Valentín, Juli, Brio
nes, Guti y Ceju. Las sustituciones 
se cubrirían en base a estos nom
bres: Ramón, Vicente, Canorea y 
Lalo. Estos dos hombres es muy 
posible que jueguen durante algún 
período del encuentro, sustituyen
do a Guti y Tocano, respectiva
mente.
Sonseca-Villacañas

Muy interesante y con incógnita 
se presenta este partido de rivali
dad regional. El Sonseca debiera 
ser favorito, ya que tiene un cua
dro más compacto y ordenado, con 
jugadores de calidad. Pero el Villa- 
cañas está dando sorpresas gracias 
a su preparación física y a la com
pleta hermandad entre toda la 
plantilla: el entrenador, los que 
juegan y los que están en el ban
quillo.

A pesar de ello, los muchachos 
de Carlos Barroso, entrenador son
secano, están convencidos de su 
victoria, que, teniendo en cuenta 
estadísticas, sería lo más probable. 
Por el Sonseca formarán inicial
mente Martín, David, Flores, 
Faustino, Jorge, Miguel, Pablo, Ja
vi, Teófilo, Jesús y Verdugo. En 
principio, se trata de una forma
ción ofensiva, con un tradicional
mente casero 4-3-3. Ya veremos si 
los de Villacañas consiguen reple
gar a los delanteros sonsecanos.

Yepes-Socuéllamos
A las cuatro y cuarto de la tarde, 

en la localidad de Yepes, comenza

lucionando en Ocaña. Destacamos 
la de Bernardo Robledo, de Ma
drid, una Bucker Jugman; la de 
Angel Luis de Mesa, de Toledo, 
una Piper Tomahawk, y recorda
mos la fenomenal actuación del 
Fieseler Storch manejado por el 
veterano aeromodelista ocañense 
Manuel Martín Sánchez.

Antes de la competición en el 
aire se colocaron las maquetas en 
el suelo, alineadas, para esperar la 
evaluación de los jueces, que pun
tuaron según los criterios de fideli
dad, acabado y otros detalles signi
ficativos. Por ejemplo, hemos podi
do ver el famoso Aviocar, ingenio 
de la aviación española, traído por 

rá el encuentro entre Yepes y So
cuéllamos, que en principio no 
plantea demasiadas dificultades 
para los locales, pues el Socuélla
mos ha recibido bastantes derro
tas. Sin embargo, se espera que sea 
un equipo duro. La alineación del 
Yepes es la siguiente: Manolo, Ro- 
dri, Mario, Gregorio, Santi, Serra
no, Felipe, Roberto, Angel, Javi y 
Marcos. El único handicap que 
presentan los datos del Socuélla
mos es que sólo ha encajado cinco 
goles. Por otro lado, ha hecho me
nos: sólo cuatro.

El Asland, contra el vicelíder
A las cuatro de la tarde el As

land comenzará a jugar un proble
mático partido, pues no sólo se en
frenta a un poderoso San Antolín, 
que va empatado a puntos y goles 
con el líder, Legamar, sino que 
también se corre el riesgo de no 
tener ni un solo suplente en el ban- 
auillo. Las lesiones y las enferme- 

ades minan las posibilidades del 
club de Villaluenga en el partido 
de La Mina. Las najas del cuadro 
de Alfonso García Gambín son 
además muy importantes, a la par 
que numerosas: están Román, So
to, Reina (portero del equipo), An
drés, Robledo y Amador, estos últi
mos con problemas, pero recupera
bles. Amador ha empezado esta se
mana su servico militar.

Los que quedan son: Miguel An
gel, Plaza, Del Campo, Castro, Da
vid, Manolo, José Manuel, Leo, 
Angel, Simón y Javi. Para el entre
nador del Asland, «el partido, más 
que difícil, va a ser muy justito». 
Tan escaso que, como no se recu
pere nadie, va a tener que salir al 
terreno de juego el propio «míster».

Ocaña (disgustado)-Atlético 
Teresiano (a ver qué pasa)

Muy disgustado anda el Ocaña 
con la decisión del Comité de Com
petición, que ha sancionado a su 

el Club Aeromodelismo de Mora, 
que por falta de algunos retoques 
no pudo participar en el campeo
nato.

La competición se hacía difícil 
por el fuerte viento reinante en la 
pista, pero se pudieron contemplar 
bellas acrobacias y piruetas, desta
cando en éstas la habilidad de Ber
nardo Robledo, que con su Bucker 
Jugman hizo las delicias de los es
pectadores. El aterrizaje fue espec
tacular. OLCADE

Chester Jeep.

Uno de los aparatos gobernados por el integrante de club aeromo
delista Ocañense Cielo Azul Manuel Martín. El aparato reproduce 
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jugador Ino con cinco partidos des
pués de que el colegiado mandara 
un anexo al acta del encuentro. Pa
rece ser que al árbitro le dijeron 
que Ino le había insultado. El en
trenador anda muy disgustado, 
pues no entiende como hay árbi
tros que permiten que jugadores 
les agarren por la pechera sin que 
haya sanción y que se castigue de 
tal forma algo que no constaba en 
el acta inicialmente.

De todas formas, nada se puede 
solucionar ya y el equipo de Narci
so Díaz Suárez está prácticamente 
decidido: Vicente, Trigo, Palomi
no, Angel, Pablo, Carralero, Rico, 
Rosado, Muro, Rodríguez y Ra
món. El rival de hoy es fácil de 
batir, a pesar de la baja de Ino, que 
siempre ha ido de titular y es un 
jugador tan bueno como bajito, y la 
de Alfonso, que se repite domingo 
a domingo por su condición de sol
dado. Una importante novedad es 
que Salcedo, el lateral derecho, no 
jugará, debido a que no ha acudido 
a los entrenamientos cuando le ha
bían rebajado en la «mili».

Mora, moral y... gaseosa

Lo de la gaseosa viene a cuento 
por la presentación de la firma que 
va a patrocinar al Mora y que sa
neará su economía. La marca en 
cuestión es gaseosas Crisol, que se 
presentó ayer en Mora ofreciendo 
un ágape, del que ya les informare
mos con más calma. El contrato 
estipula que la firma proporciona
rá unas doscientas cincuenta mil 
pesetas, de las cuales un 80 por 100 
se darán en material deportivo.

Respecto al partido de hoy, a las 
cuatro, frente al Bolañego, no hay 
novedades. El equipo visitante es 
el colista del grupo y sólo ha conse
guido un punto. Curiosamente, el 
punto lo consiguió en un desplaza
miento. Por ello Antonio Ramírez 
quiere bajarles un poco los humos 
victoriosos a sus jugadores, muy 
confiados en el triunfo.

Tras su actuación, las cosas se 
pusieron muy difíciles para el resto 
de los participantes. Llegado el 
turno de Manuel Martín Sánchez, 
lo hace muy bien, haciendo volar al 
aparato con gran realismo y efec
tuando tres acrobacias magistrales.
Consiguió el tercer puesto. El pri
mero fue para Bernardo Robledo y 
el segundo para el también madri
leño José Antonio Delgado, con su

Tercera 
Regional 
Ordinaria

Grupo XI: La Mata-Gamonal 
y Alcaudete-Castillo, duelos 
en la cumbre

La jornada sexta en esta 
categoría queda de la siguien
te manera:

La Mata-Gamonal: Los lo
cales, tras los últimos resulta
dos, se han aupado ya a los 
puestos de cabeza. Los de Ga
monal, tras sus descansos, no 
sabemos cómo reaccionarán. 
IX.

Lanzahita-San Esteban: Ri
validad vecinal entre colistas, 
donde el factor campo debe 
decidir. 1.

Navalcán-Cuevas: El líder 
no debe pasar apuros, pese a 
la baja de Sebas. 1.

Alcaudete-Castillo: Difícil 
papeleta para unos y otros. 
La incertidumbre en el resul
tado puede decidir a favor del 
factor campo. 1X2.

Arenal-Carpió: Resultan 
muy difíciles los abulenses en 
su terreno. 1.

Zona-Bernuy: Vuelven a la 
competición los talaveranos 
de Jesús ante un rival que el 
año anterior les amargó la 
competición; no obstante, el 
triunfo se quedará en casa. 1.

Grupo Vil: Santa Olalla-
Valmojado, partido de la 
jornada

Decíamos el pasado miérco
les que sorprendía que la UD 
Santa María era líder con un 
negativo; la tabla está, pues, 
de lo más interesante en los 
puestos de cabeza. Estos son 
los encuentros de esta sexta 
jornada:

Paz-Calera: No andan finos 
los de J. G. Merino; sin em
bargo, los de Santa Cruz, y en 
plena vendimia aún, han re
cuperado, tras los dos positi
vos de Bargas, su mejor for
ma. 1.

Quismondo-Bargas: Resul
tan imparables los de Gento, 
y más en su propio y nuevo 
recinto, por lo que no creemos 
que salte la sorpresa. 1.

Santa Olalla-Valmojado: 
Decíamos en nuestro titular 
que se trataba del encuentro 
de la jornada, y lo es sin dis
cusión por la rivalidad vecinal 
y la clasificación de unos y 
otros. No queremos aventurar 
pronósticos y cualquiera de 
los tres cabe. 1X2.

Velada-Santa María: Otro 
encuentro interesante y ade
más de la máxima rivalidad. 
Los de Gonzalo querrán salir 
del pozo donde se encuen
tran; por contra, los de Mi
guel tratarán de dejarse el ne
gativo que arrastran desde la 
primera jornada. X.

Almorox-Aldea del Fresno: 
Los locales tienen bastantes 
dificultades para poder for
mar un bloque con entidad. 
Los visitantes disminuyen su 
poderío en las salidas, por lo 
que nos aventuramos por un 
triunfo mínimo local, con po
sibilidad de empate. IX.

Cadalso-Portillo: Otro de 
los choques que, en teoría, 
puede resultar atractivo. 
Unos y otros están bien clasi
ficados, con la salvedad de 
que los visitantes no conocen 
aún la derrota. Pese a todo, el 
1, con un porcentaje del 30 
por 100 para el empate, es lo 
lógico.

Chapinería-Novés: Igualdad 
también en ambos conten
dientes, por. lo que el factor 
campo debe influir en el re
sultado. IX.

No compiten en esta oca
sión el Mejorada, por tocarle 
descansar, y el Alberche, por 
baja del Rayo Escalonilla. Por 
nuestra, parte, lo de siempre: 
deportividad, buenos modos y 
suerte para todos. El próximo 
miércoles nuestra cita para 
narrarles lo sucedido.

I. RODRIGUEZ Y ORSAY
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Toledo
Se ignora si se quitó la vida voluntariamente

Una mujer de ochenta y dos años muere al caer 
desde un cuarto piso

Una anciana de ochenta y dos años cayó en la tarde de ayer desde 
un cuarto piso, situado en la avenida de América, falleciendo mo
mentos después. Se ignora si la mujer se arrojó a la calle en un 
ataque de demencia senil o el suceso se produjo ae un modo involun
tario.

Se trata de Bienvenida Carva
jal, de ochenta y dos años, que 
vivía con sus hijos en un cuarto 
piso ubicado en la avenida de 
América, número 4, justo arriba 
de la tienda de deportes Tolede- 
port. Eran aproximadamente las 
cuatro cuarenta y cinco de la tar
de cuando una empleada del 
mencionado establecimiento es
cuchó un fuerte golpe en el exte
rior que le hizo salir a la calle. 
Allí se encontró con una mujer 
mayor tendida en el suelo, justo 
entre dos coches. Según manifes
taba a YA de Toledo la empleada 
de Toledeport, momentos des
pués de ocurrido el accidente la 
desgraciada anciana sangraba 
profundamente por la contun
dencia del golpe, de lo cual quedó 
señal fehaciente en el abolla- 
miento de un Seat 600, color 
amarillo, sobre el cual cayó Bien
venida. Inmediatamente se avisó 
a la Policía, trasladando a la an
ciana a la residencia sanitaria de 
Toledo, donde, al parecer, ingre
só cadáver,

El yerno de Bienvenida Carva
jal explicó a nuestro diario que 
no sabía cómo había podido caer
se su suegra. Según manifestó el 
señor Pintado, la familia se en
contraba en una dependencia del 
piso y recibieron aviso de la calle 
de lo sucedido. Entonces pudie
ron ver cómo la ventana del salón 
de estar por la que había caído la 
anciana se encontraba abierta.

Abierta una cuenta 
corriente para los 
damnificados de Levante

En la última Comisión Permanente Municipal,'el 
Ayuntamiento de Toledo acordó solidarizarse con los 
afectados de Levante por las torrenciales lluvias. Se
gún una nota enviada por el gabinete de prensa del 
Ayuntamiento, ha asumido la iniciativa de abrir una 
cuenta corriente pro damnificados de Levante en la 
Caja de Ahorro Provincial de Toledo. El número de la 
cuenta es el 9.272/6, donde pondrán realizar todos los 
toledanos que lo quieran un ingreso con «el fin de 

. socorrer en la medida de lo posible a los afectados de 
aquella zona de España.'

Solicitud de zona catastrófica
para Albacete

Por otro lado, Gonzalo Payo, presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha, ha remitido 
un telegrama al presidente del Gobierno, Leopoldo 
Calvo-Sotelo, apelando a su sentido de la justicia.y 
solicitando que se declare zona catastrófica á las po
blaciones albaceteñas damnificadas por las recientes 
inundaciones.

Payo dedicó el viernes pasado, como YA informó, a 
visitar las zonas afectadas por el, temporal de lluvias 
de Albacete y mantuvo una reunión .con el gobernador 
civil de esta provinciana la que también asistieron los 
consejeros de Sanidad,y Seguridad Social, Juan José 
Tretel. y Agricultura, Leopoldo Sepúlveda, así como 
los directores generales del MOPU y del servicio na
cional de meteorología. En la reunión se trató el infor
me de la precaria situación en que habían quedado 
muchos pueblos de la comarca. z -

A continuación Gonzalo Payo renuncio a utilizar un 
helicóptero que se había puesto a su disposición, ya 
que el aparato debía cubrir una emergencia en la 
provincia de Pontevedra, y se traslado por carretera a 
los lugares siniestrados para conocer las consecuencias 
de la riada de boca dé los propios afectados. Alcolea 
de Júcar, Casas Ibáñez o Cenizate fueron algunas de 
las localidades que visitó el presidente de. la junta 
castellano-manchega.

Debido a la escasa altura de la 
ventana bien pudiera haber ocu
rrido que la mujer se vino abajo 
al asomarse o, por el contrario, 
fue ella misma la que voluntaria
mente se defenestró. Pero la tar
de de ayer fue pródiga en acci
dentes. Otro mortal se produjo, 
éste automovilístico. Al parecer, 
un hombre murió al volcar el ve
hículo que conducía por la carre
tera de Mocejón.

Tres personas, rescatadas por 
los bomberos de un ascensor

Un total de siete accidentes de 
tráfico se han producido en las 
carreteras toledanas durante el 
último fin de semana, de los cua
les dos han sido atropellos. Asi
mismo el Cuerpo Municipal de 
Bomberos ha realizado dos servi
cios, rescatando en el primero de 
ellos a tres personas que se ha
bían quedado encerradas en un 
ascensor.

El primero de los accidentes 
ocurrió a las 21,45 del día 22, en 
el kilómetro 39,800 de la carrete
ra comarcal número 14, situado 
en el término de Mora, donda un 
turismo marca 1500, matrícula 
M-5098-A, se salió de la calzada 
dando varias vueltas. Resúltaron 
tres de sus ocupantes heridos le
ves.

Ya el sábado, el primer hecho 
de estas características se produ
jo en el kilómetro 112,900 de. la 

carretera nacional V, situado en 
el término de Talavera, donde un 
vehículo marca R-4, matrícula 
TO-0595-C, chocó lateralmente 
contra un tractor agrícola, matrí
cula TO-22606. A consecuencia 
de la colisión sólo hubo que la
mentar cuantiosos daños mate
riales. Ese mismo día, a las diez 
horas, en el kilómetro 31,100 de 
la carretera C-400, situado en 
Mora, un camión marca Avia, 
matrícula TO-5136-E, atropelló a 
la peatón Ana Sebastián López, 
de doce años de edad, que resultó 
con heridas de carácter grave.

El tercer suceso de ese día se 
producía a las 12,30, en el kiló
metro 24,300 de la carretera co
marcal 54, en el término de Pul
gar, donde un autocar, matrícula 
AL-34577, atropelló a la peatón 
María Mercedes Garrigón Mar
tín, de' ocho años de edad, que 
resultó herida leve. Justamente 
media hora después, en el kiló
metro dos de la carretera provin
cial de Cuerva, un Seat-124, ma
trícula M-9136-D, se salió de la 
calzada, volcando. A consecuen
cia de ello resultaron heridas de 
carácter leve las ocupantes Vi
centa Gómez García Calleja, de 
cuarenta y cinco años de edad, y 
Vicenta García Ruiz, de cuarenta 
años.

Por otro lado, a las 20,15 horas 
del día 23, en el kilómetro 3,800 
de la carretera local 32, situado 
en Bargas, un turismo marca 
Seat 1430, matrícula TO-37014, 
chocó frontalmente contra un Ci
troen GS, matrícula TO-5063-E, 
resultando con heridas de carác
ter leve Victoriano Puñal Alonso, 

El altar donde celebrará misa
el Papa se construye a marchas forzadas

Los trabajos 
de acondi

cionamiento se 
realizan 

durante estos 
días

Como anticipábamos días atrás en estás 
mismas páginas, la visita del Papa a nues
tra ciudad se encuentra totalmente ulti
mada, y -así los detalles de júltima hora, 
como la preparación del altar, se están 
realizando ya a marchas forzadas en el 
edificio adnynistrativo del polígono indus
trial Sahta María de Berquerencia. Por 
otro lado, el día 4 ha sido declarado inhá
bil a efectos docentes, según un escrito 
enviado a todos los centros escolares por el 
director general del Ministerio de Educa
ción.

El altar, que estará situado en la facha
da principal de dicho edificio sobre una 
estructura réahzada en madera, está colo
cado a la altura del primer piso' en el alero 
del edificio, de tal forma que desde el mis
mo se contempla perfectamente toda la

explanada que ocuparán los fieles. En la 
mañana de ayer, un equipo de carpinteros 
estaba preparando el soporte donde irá 
situado; y bajo nuestra óptica tendrán que 
ir a un ritmo acelerado para que todo esté 
dispuesto el 4-N. También dentro del edi
ficio, jse podía contemplar ya las hermosas 
columnas de madera retornadas, que serán 
parte importantísima del decorado y con
trastarán con la estética futurista del lu
gar.

De otro lado, los escolares toledanos es
tán de suerte, y así por una orden de la 
Dirección Provincial de Educación, el día 
4 ha sido declarado inhábil a efectos do
centes. Claro está, que a esto se une el 
puente que realizan en algunas escuelas 
con motivo de las elecciones y la festividad 
del día 1.

de treinta y ocho años de edad. 
Por lo que se refiere al domin

go, ocurrió un solo accidente, en 
el kilómetro 27,700 de la carrete
ra local 27, situado en el término 
de La Torre de Esteban Ham
brón, donde un turismo marca 
Citroen C-8, matrícula TO-0076- 
B, conducido por José Félix Hor
migos Vidal, ae veintiún años de 
edad, se salió de la calzada, vol
cando. Resultaron heridos leves 
el conductor y los ocupantes En
rique de Andrés, de veintiún 
años, y Pedro Luis Beovillo Gar
cía, de dieciocho.

Por otro lado, el Cuerpo Muni
cipal de Bomberos también ha 
realizado en este ajetreado fin de 
semana varios servicios. El pri
mero, a las diez horas de la noche 
del viernes, cuando fueron reque
ridos para rescatar a tres perso
nas que se habían quedado ence
rradas en un ascensor de la casa 
número 1 del Corral jje la Cam
paña. Poco después, a las 2,45 
horas, procedían a apagar un in
cendio desencadenado en una vi
vienda de la calle de la Ciudad. 
Al parecer, el fuego destruyó 
completamente un comedor y sus 
enseres, como la mesa de camilla, 
sillas, el talevisor, etc.

En último, lugar, realizaron 
una actuación que pasará de se-' 
guío a ser recogida en el anecdo- 
tario dé nuestro Cuerpo de Bom
beros, ya que a las once horas del 
domingo fueron llamados para 
rescatar un gato que se había su
bido al teiado de una vivienda en 
la plaza de Santa Eulalia. Al pa
recer, sus propietarios no consen
tían que el felino se desplazara a 
su entorno natural de la ciudad.

En la mañana de ayer, 
en el Ayuntamiento

Técnicos de Madrid 
explicaron 
la reconstrucción del 
artificio de Juanelo
La obra está presu
puestada en unos 170 

millones de pesetas
La Confederación Hidrográfica 

del Tajo v el Ayuntamiento de To
ledo celebraron ayer por mañana 
una reunión en esta ciudad para 
examinar la futura reconstrucción 
del artificio de Juanelo, cuyo pro
yecto está presupuestado en unos 
170 millones de pesetas. Rafael 
Molina, director provincial de 
Obras Públicas, nos decía que hay 
muchas posibilidades de que la 
obra se lleve a cabo.

La reunión estuvo presidida por 
el alcalde de Toledo, Juan Ignacio 
de Mesa, y por el presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, Luis Zapico. Este se trajo a 
un equipo de tres ingenieros, entre 
los que figuraba el señor García 
Diego, estudioso de la historia de 
la ingeniería hidráulica y gran co
nocedor del famoso invento de 
Juanelo. El grupo de ingenieros hi
zo una exposición a la representa
ción del Ayuntamiento del proyec
to de reconstrucción ideado por la 
Confederación Hidrográfica, que 
ha pasado ya todos los trámites 
técnicos. No obstante, les parecía 
correcto que ya que la obra se va a 
realizar en la ciudad, se tuviera co
nocimiento en el Ayuntamiento de 
un modo directo del proyecto, aun
que el período de alegaciones del 
mismo ya finalizó.

En la exposición, realizada de 
un modo muy documentado, se ex- 

% hibieron una serie de fotos que dan 
una perfecta idea de cómo era el 
artificio antes de su casi absoluta 
desaparición. Hoy en día incluso se 
consérvan algunos restos situados 
entre el puente antiguo y nuevo de 
Alcántara. La reconstrucción se 
realizaría al pie de estos vestigios 
y, aunque el artificio no sería le
vantado completamente con las 
obras, el visitante podría darse 
perfecta cuenta de cuál era la idea 
de este hombre inteligente del si
glo XVI. El señor Molina manifes
taba a este diario que la recons
trucción podría dar pie para insta
lar un museo de ingeniería hidráu
lica único en España.

Por el momento se ignora cuán
do pueden comenzar las obras de 
reconstrucción, imitando lo que 
fuera el artificio de Juanelo con la 
información histórica que se dispo
ne. La inversión correría a cargo 
del Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo. No obstante, pudiera 
ocurrir que la catástrofe ocurrida 
en Levante y Albacete oriente to
das las posibles inversiones para 
paliar estos daños, dejando aparca
dos asuntos no perentorios, como 
es la reconstrucción del artificio 
para elevar agua.

Un malentendido

Por otro lado, el director provin
cial de Obras Públicas matizaba 
una información recogida por 
nuestro periódico el domingo. Hu
bo una confusión cuando un redac
tor entendió que el embalse de Fi- 
nisterre había sido acabado recien
temente y que la variante de Tala- 
vera estaría terminada para 1984. 
Lo que el señor Molina dijo es que 
se había acabado el taponado del 
susodicho embalse y que la varian
te, que supondría una inversión de 
unos 1.700 millones de pesetas, co
mo muy pronto no comenzará a 
construirse hasta finales de 1984 o 
principios de 1985.
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LANDELINO LAVILLA RESPONDE

En Talavera, a las seis de la tarde, fiesta con bailes regionales y 
.actuaciones artísticas, y a las siete, mitin del líder nacional en el 

cine del Prado

SI ERES DE CENTRO, RESPONDE
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El 28 de octubre, elecciones—. . ..... ....-
Marcada para hoy

Sólo UCD y AP le han dado 
una importancia especial 
a la finalización de la campaña
Los centristas, con la clausura realizada por 
Landelino Lavilla en Talavera. Los aliancistas, 
también en esta localidad, con «algo luminoso»

A las veinticuatro horas del día de hoy finaliza la campaña 
electoral. Todos los partidos políticos concurrentes a las urnas han 
dispuesto de veintiún días para convencer al electorado de ofrecer 
lo mejor para cada persona individualmente y para la colectividad 
toda. Aunque mañana haremos un balance de los mítines celebrados 
por cada formación política, hoy podemos decir que en líneas gene
rales no tienen preparado nada especia? para la clausura oficial de 
la campaña, iniciada el pasado 6 de octubre.

Como pronto

Los resultados oficiales no se conocerán 
hasta el 4 de noviembre

El Partido Socialista Obrero 
Español considera este día como 
normal, con una sola diferencia: 
«que ya sólo quedan dos días para 
el dictamen de las urnas, lo cual 
supondrá un descanso para to
dos, ocurra lo que ocurra», nos 
decía Paco Ortiz, que ha llevado 
gran parte del cotarrro electoral 
socialista. El último cartucho del 
PSOE lo han disparado este fin 
de semana con la gran caravana 
electoral del partido atravesando 
de parte a parte la provincia. El 
domingo congregaron en la Vega 
a varios cientos de toledanos que 
además de música escucharon las 
intervenciones de Jesús Fuentes 
y Francisco Ramos. La caravana 
también estuvo en Quintanar de 
lá Orden el sábado, donde al pa
recer hubo un altercado entre va
rios socialistas con otras personas 
calificadas como «fachas» por 
nuestro interlocutor del PSOE.

Unión de Centro Democrático 
también utilizó el domingo las 
caravanas para darle al día un 
tono más festivo aún. Lo mismo 
que el resto de las formaciones 
durante estos últimos días de mí
tines, han escogido las localida
des más importantes, es decir, 
donde más votos potenciales hay. 
En total, cinco caravanas con 
unos 15 coches cada una, nos de
cía ayer Gregorio Peláez, reco
rrieron la provincia. El secretario 
provincial del partido manifesta
ba que tampoco tienen prepara
do nada especial para el último 
día de campaña; claro está, sin 
olvidar el mitin de Landelino La- 
villa en Talavera de la Reina, que 
pondrá broche de oro a los actos 
políticos realizados por los cen
tristas en la provincia.

Alianza Popular sacó su cara
vana por la provincia el domingo. 
Treinta y dos coches adornados 
de la rueda a la capota con ban
deras y pósters de Fraga, Tizón y 

Dos partidos se ofrecen 
para llevarle en coche a votar

Hay dos partidos políticos concurrentes a las elecciones que se ofrecen 
a llevar a los impedidos al colegio electoral correspondiente si éstos no 
pueden ir. Se trata de Unión de Centro Democrático y Alianza Popular. 
Ambas formaciones han manifestado a este periódico que atenderán en 
la medida de sus posibilidades estas llamadas, utilizando como medio de 
transporte para llevar a los impedidos —ancianos, paralíticos, imposibili
tados— vehículos de militantes. «Rompa la abstención. Votar es decisivo», es uno de los eslogan utiliza-

Por el contrario, PSÓÉ, PCE y CDS han declarado a este periódico que dos por el .Ministerio del Interior para que el 28 de octubre usted acuda 
no van a ofrecer este servicio jorque les es imposible, igual que hicieran a despositar su voto en las urnas. Si todavía tiene alguna duda de dónde 
en pasadas elecciona. Ni que decir tiené que los solicitantes para ser le.corresponde votar puede acercarse a la Junta electoral de zona donde 
llevados a las urnas deberán favorecer con su voto a los que hasta allí les necesariamente están instaladas las listas de todos los censados en la 
lleven. En el día de ayer no eran muchas las solicitudes con que contaban localidad con derecho a ejercer esta privilegiada posibilidad de la demo- 
AP y UCD. Concretamente, el primer partido había recibido 23 llamadas, cracia. En la foto aparece un aspecto general de las listas colocadas en la 
siete en Toledo y dieciséis en Talavera de la Reina. - Junta electoral de zona de Toledo, situada en la Audiencia Provincial.

otros candidatos fueron de un si
tio a otro con la musiquilla cono
cida de «Voto-a-ape», que por 
cierto no es cantada por María 
Ostiz, como se ha escrito. Juan 
Avila, gerente de la campaña, se 
encontraba muy satisfecho por la 
convocatoria obtenido en Villa- 
rrubia de Santiago, Corral de Ai- 
maguer —«donde querían sacar a 
hombros a Arturo»— y Mora de 
Toledo el domingo pasado.

Alianza Popular tiene prepara
da una despedida especial de 
campaña, que no han querido re
velarnos «porque lo mismo son 
capaces de copiárnosla». Unica
mente se sabe que la sorpresa se
rá hoy por la noche, muy lumino
sa, bonita y que lucirá en el cielo. 
«Lo mismo os confunden con un 
ovni», les decíamos nosotros. «Pu
diera ser», nos contestaba el se
ñor Avila. Esta noche saldremos 
de dudas.

El Partido Comunista, en cam
bio, no ha preparado nada espe
cial y no sacaron el domingo ca
ravana «porque esto lo hicimos 
los primeros días y el presupues
to no nos permitía mantenerla», 
decía Salvador Junquera, secre
tario provincial comunista. Lo 
único que harán será intensificar 
los mítines en el día de hoy «y 
que los electores se pronuncien el 
próximo jueves», añadía el señor 
Junquera.

Finalmente el Centro Demo
crático y Social tampoco tenía 
nada preparado, fuera de lo co
mún. El señor Montero se mos
traba algo compungido porque 
Adolfo Suárez no vendrá a Tole
do, como él esperaba. Pero como 
las esperanzas no se pierden nun
ca, nos decía (pie el líder nacional 
vendrá después de las elecciones 
para asentar más el partido en la 
provincia y dentro de la estructu
ra definitiva prevista.

■ Ese día los hará públicos la Junta Electoral 
si bien se conocerán antes de modo provisional

La Junta Electoral Provincial ha sido el organismo encargado del 
correcto desarrollo de la campaña electoral y del escrutinio de votos 
tras el 28 de octubre. Su competencia finalizará con el recuento oficial 
de papeletas, es decir, cinco días hábiles después de la fecha de las 
elecciones. Según manifestaba ayer por la mañana a YA de Toledo el 
secretario de la Junta, «ahora queda lo más arduo. Por lo demás, he de 
decir que la campaña electoral se ha desarrollado correctamente, sin 
que la Junta haya tenido que llamar la atención a ningún partido por 
decir, por ejemplo, cosas ofensivas o fuera de lo correcto».

Efectivamenta, a la Junta Elec
toral Provincial le queda todavía lo 
más arduo: el recuento pormenori
zado de los votos. Como todos us
tedes saben por la experiencia de 
elecciones legislativas y municipa
les anteriores, el escrutinio de vo
tos se realiza al pie de cada mesa 
tras cerrar el colegio electoral. Ho
ras después se dan a conocer unos 
datos provisionales, que no se con
vierten en oficiales hasta que la 
Junta Electoral Provincial en ple
no no supervisa uno a uno cada 
sobre enviado por la Junta de zona. 
«A últimas horas del día de las 
elecciones se va recibiendo el es
crutinio de votos por telegrama, 
pero horas después empiezan a lle
gar sobres, que calculo serán unos 
trescientos cincuenta, conteniendo 
todos los votos depositados por los 
toledanos en la provincia. General
mente es Talavera la comarca que 
nos los hace llegar con más retraso, 
debido a la distancia entre Toledo 
y Talavera y los pueblos que esta 
zona agrupa, tan alejados como los 
de la zona de la Jara, etcétera», nos 

Compruebe si puede votar 
y acuda a las urnas

Numerosos toledanos acuden diariamente a ver si están en las 
listas

decía el secretario de la Junta 
Electoral Provincial. Cinco días 
hábiles después, es decir, el 4 de 
noviembre, se procederá, como 
más arriba decíamos, al escrutinio 
oficial de los votos. Pero por aque
lla fecha ya se conocerá la nueva 
correlación de fuerzas políticas, de
bido a que los partidos políticos 
tienen interventores en cada mesa 
y hacen públicos los datos que se 
recuentan del misino modo que el 
Ministerio del Interior, con los re
sultados enviados por cada Gobier
no Civil. La información en la Jun
ta Electoral se recibe por telegra
ma o de viva voz a través de los 
jueces de cada localidad.

El secretario de la Junta Electo
ral Provincial manifestó a este dia
rio que no recordaba problemas 
importantes surgidos en el desarro
llo de elecciones anteriores o en el 
recuento de votos, salvo el conoci
do caso de Consuegra con motivo 
de la votación del sí o no a la Cons
titución. Como se recordará, en 
aquella localidad hubo de convo

carse de nuevo a los consaburenses 
para que expresaran si estaban de 
acuerdo o no con la carta magna 
propuesta por el Parlamento, con 
una respuesta masiva a favor, pese 
a que en la convocatoria anterior, 
quizá por «pucherazo», había salido 
un sorprendente no.-No obstante, 
si se ooservara cualquier anomalía 
en un colegio electoral o en una 
zona, la Junta Provincial podía de
cretar una repetición de las elec
ciones en ese punto.

Por lo demás, la Junta Provin
cial no ha tenido excesivos proble
mas en el desarrollo de la campa
ña. El presidente de este órgano, 
Antonio Fuentes, nos decía el día 
del comienzo de la campaña que 
sabía que no iba a haber proble
mas, pues los líderes de cada parti
do le habían prometido modera
ción en los mítines y en sus actua
ciones electorales. Así ha sido para 
bien de todos.

Al preguntarle al secretario de la 
Junta Electoral Provincial si que
ría hacer alguna advertencia a los 
toledanos de cara a los comicios de 
pasado mañana, únicamente ex
presó lo ya dicho por la propagan
da oficial: todos los toledanos de
ben ejercitar el derecho que les co
rresponde depositando en las ur
nas su voto.

__Actos políticos___ 
para hoy

UCD.— Fiesta grande, con la 
presencia en Talavera de la 
Reina del presidente del parti
do, Landelino Lavilla. El acto 
está previsto para las siete de la 
tarde en el cine del Prado.

PSOE.— Lá Guardia y No
blejas, Jesús Fuentes y Agustín 
Jiménez; Yepes y Ocaña, Eladio 
Luján, Agustín Jiménez y Mar
tín Molina; La Puebla de Almo
radiel, Francisco Ramos y Ju
lián Checa; Aldeanueva de Bar- 
barroya y Alcaudete de la Jara, 
Manuel Díaz Marta, Ricardo 
Sánchez Candelas y Ana María 
Abascal; Santa Cruz de la Zarza 
y Villarrubia de Santiago, alcal
de de Aranjuez, Jerónimo Ros 
Campillo y Juan Pedro Her
nández Moltó..

AP.— Talavera de la Reina, 
Arturo García Tizón; Bargas, 
Javier Pérez Olivares; La Pue
bla de Almoradiel, Jaime Suá
rez y Manuel Romero; Toledo, 
todos los candidatos recorrerán 
«el martes»; Consuegra, Jaime 
Suárez, Manuel Romero y 
Franco López Mingo.

PCE.— Polígono industrial 
(Toledo), Gabriel Ramos y An
gel Dorado; Bargas, Miguel Me
dina y Alejandro Moreno; To
rrijos, Salvador Junquero y Sal
vador Muñoz; Talavera de la 
Reina, Gregorio Marchán y Ju
lián Brasero; Borox, Juan Ma
nuel Martín; Madridejos, Apo- 
|onio Recuero.

CDS.— Quintanar de la Or
den, Fernando Montero Casado 
de Amezúa.

FN.— Toledo, cine Rojas, 
Blas Piñar y Ricardo Alba; 
lllescas, Blas Piñar y Ricardo 
Alba.

AYUNTAMIENTO 
DE YUNCLER 

(TOLEDO)

EDICTO
Por espacio de UN MES se hallan expuestas al público en 

la Secretaría de este Ayuntamiento las NORMAS SUBSIDIA
RIAS DEL PLANEAMIENTO DE ESTE MUNICIPIO, incluyendo 
como suelo urbano las urbanizaciones de Idarsagra y Los 
Suces, las cuales han sido aprobadas por esta Corporación con 
carácter inicial, en sesión de 7 de octubre actual.

Yuncler, 20 de octubre dé 1082.—El alcalde (firmado), 
jEügegipÍF|ízaldos «.Carrillo.^

PIENSOS 
DEL TAJO, 
Sociedad Anónima

Pone a disposición del 
ganadero pienso fibro
so, en colaboración con 
el SENPA, al precio de 
16,50 pesetas más ITE. 
GRANEL FABRICA en 
lllescas.

SE NECESITAN 

PROFESIONALES 
CARPINTEROS

Para la instalación de puertas de seguridad en domicilios 
particulares en TOLEDO

INGRESOS MENSUALES PREVISTOS DE 
150.000 PESETAS

Interesados diríjanse por escrito, haciendo referencia a su expe
riencia laboral, a

ESABE EXPRESS, S. A.
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Creta, primera caja de España a 
por el Banco de Crédito Agríco

Recientemente se han reunido en Talavera el presi
dente del Banco de Crédito Agrícola, Félix Pareja Mu
ñoz; el secretario general de dicho banco y el presiden
te de CECAR, Salvador Ibarra; con el presidente de la 
Caja Rural CRETA, Valentín Aparicio Hernández, para 
la firma de apoderamiento de la Caja Rural CRETA, 
por el Banco de Crédito Agrícola, como primera caja 
de España que apodera la citada entidad bancária.

El proyecto del Banco de Crédito Agrícola es el de

apoderar a las Cajas Rurales integradas en CECAR 
(Consorcio Español de Cajas Rurales), para la rápida 
gestión y tramitación de créditos por las Caías, en 
representación y por cuenta del citado Banco Oficial. 
El primer acuerdo se ha llevado a cabo con las Cajas 
Rurales CRETA de Talavera, Caja Rural del Jalón 
(Zaragoza) y Gijonesa de Crédito, primeras entidades 
que se acogen a esta beneficiosa colaboración, según 
nos informa en nota de prensa la Caja Creta.

Este acuerdo representará para 
el agricultor o ganadero que desee 
invertir, ampliar o mejorar sus ins
talaciones agrarias o modernizarlas 
para aumentar sus rendimientos, 
cualquiera que sea la cuantía de la 
inversión, aparte de las ventajas 
económicas grandes, conveniencias 
de otra índole, como por ejemplo 

Un proyecto del 36 se convertirá 
en el monumento a la Constitución

La obra escultórica en homenaje a la Cons
titución, que se colocará en el paseo de Ar
queros —en el lugar donde hace unos años se 
ubicaba la Bombonera—, y fue proyectada 
por su autor, Víctor González Gil, en el año 36 
y no pudo concluirse entonces por motivos 
sobradamente conocidos. Aquel proyecto, sin 
embargo, tenía como destino la rotonda de los 
jardines del-Prado, más cercana a la ermita. 
En su lugar se plantó un laurel, como símbolo 
más modesto y menos complicado; al poco 

. tiempo de plantarse se secó. Hoy todavía, y 
aunque en la rotonda no hay ningún árbol de 
ese tipo, se la conoce con el nombre del Lau
rel.

La escultura, según el proyecto presentado 
a concurso y elegido definitivamente entre 
algunos otros, se compone de «una figura 
triunfante, llena de gran brillo, y que ostenta 
el sentido de una victoria sobre la confusión», 
tal como nos la describió nuestro ilustre cola
borador Clemente Falencia, que en esta oca
sión formaba parte del jurado calificador.

Alguien nos recordaba, por otra parte, que 
ep realidad el monumento ideado en el 36 por 
González Gil, tenía como objeto la represen
tación de la famosa batalla de Talavera. A 
pesar de todo, el hecho de que el proyecto

hubiera sido ideado jen aquellos años, sea cual 
fuere el significado que entonces le moviera al 
autor a realizarlo, y el que González Gil sea 
talaverano, aunque sus obras no séan conoci
das en la tierra que le vio nacer, fueron causas 
esenciales que movieron al jurado a conceder
le la realización del proyecto definitivo.

Una de las obras más conocidas en Talave
ra del escultor y profesor de arte Víctor Gon
zález Gil es la «Dolorosa», instalada en la igle
sia de San Frncisco, que el artista realizó por 
encargo de la familia Moro.

Este premio viene a suponer un reconoci
miento de los talaveranos a la larga labor de 
González Gil, quien, por su parte, deja el 
premio del proyecto —100.000 pesetas— a 
beneficio del monumento. Su elaboración e 
instalación estaba presupuestado en 
1.050.000 pesetas, pero con la donación del 
autor queda reducido a 950.000. El Ayunta
miento tiene aprobado, tal como informába
mos en nuestra edición de ayer, un presu
puesto de un millón de pesetas para el monu
mento. A pesar de todo, el proyecto necesita 
aún el refrendo del pleno corporativo para 
que la adjudicación ae la obra artística sea 
definitiva.

que para conseguir estos créditos 
no se necesitará desplazarse de su 
pueblo si en el mismo existen su
cursales de estas cajas, como en el 
caso de CRETA, con 36 sucursales 
en esta zona e incluso en la capital, 
Toledo, las cuales servirán de in
termediario gratuito ante el Banco 

.de Crédito Agrícola, que pone a su

erada

disposición cientos de millones de 
pesetas al año. La norma de esta 
entidad es facilitar créditos bara
tos a bajo interés para hacer el 
campo más rentable y acogedor.

En virtud de este acuerdo, Caja 
Rural CRETA, Caja Rural del Ja
lón y Gijonesa de Crédito, pasan a 

ser en cierto modo casi sucursales 
del Banco de Crédito Agrícola. El 
resto de las integradas en CECAR 
lo harán una vez que se cumplan 
como condiciones indispensables la 
presentación de un informe favora
ble de CECAR, haber superado la 
auditoría, inspecciones y controles 
que el Banco considere necesarias 
y el Consejo de Administración del 
citado Banco adopte un acuerdo 
favorable. Caja Rural CRETA es la 
primera en firmar el acuerdo des
pués de haber superado reciente
mente las inspecciones y controles 
efectuados en la misma por inspec
tores del Banco de Crédito Agríco
la.

Espléndida 
representación 
de Mari Paz 
Ballesteros 
en la colegial 
del oratorio 
de Santa Teresa

Con gran éxito coronó su actua
ción Mari Paz Ballesteros el. pasa
do sábado con su representación 
en la iglesia colegial de Talavera' 
del oratorio de Santa Teresa, basa
da en textos de la Santa con inter
polaciones de San Juan de la Cruz, 
con un vestuario e interpretación 
magníficos y con momentos de 
gran plasticidad.

El bello marco de la iglesia cole
gial acompañó al curso de la repre
sentación, que contó, además, con 
un juego de luces impresionantes, 
aunque en algunos momentos fa
llaran los medios técnicos. A través 
del discurso interpretativo pudo 
verse la peripecia de Santa Teresa 
y su mística asunción de Cristo. Se 
explicó la reforma carmelitana en-; 
vuelta en el entorno de su época.

María Paz Ballesteros vibró en 
todo momento e hizo vibrar al pú
blico, demostrando, como había 
anticipado, que a través de la obra 
se había enamorado de la Santa, 
cuya prosa y cuyo verso son como 
«una cordillera del idioma», lo que 
dicho en boca de una actriz catala
na, que se hacía lenguas de la be
lleza y fuerza del castellano, tiene 
su importancia.

Pese a la falta de .propaganda y 
difusión del acto, pese a notables y 
calificadas ausencias, un público 
interesado y conquistado por la re
presentación casi llenó ef recinto. 
Mari Paz Ballesteros fue inte- 
rrumnpida con aplausos en algu>r 
nos pasajes, sobre todo cuando de
clamó, expléndidamente, los versos 
de «muero porque no muero...», re
cibiendo al final una cálida ova
ción. El espectáculo es de tal 
categoría que, pensamos, debería 
repetirse en Talavera para deleite 
de todos.
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Ciento quince perros 
de gran calidad participaron 
en el IV Concurso

La amplia participación y la gran calidad de las razas de perros 
existentes en nuestra zona fueron las notas más sobresalientes del IV 
Concurso Canino Ciudad de la Cerámica que, organizado por la Socie
dad Canina del Tajo, contó con 115 participantes y con algunos perros 
de extraordinario palmares que pusieron una nota de color y diverti
miento a la mañana del domingo talaverano en los Jardines de Prado.

Este era el último concurso que 
Ufe quedaba por organizar a la So
ciedad Canina antes de que lleven 
a cabo el certamen canino puntua- 
ble para el campeonato nacional, 
cuya celebración está prevista para 
las próximas ferias de mayo, coin
cidiendo con el Año Internacional 
del Perro y con el campeonato ca- 

' nino mundial, que el año entrante 
se celebrará en nuestro país.

Como siempre, uno de los pro
blemas a los que la organización 

tuvo que enfrentarse fue a la dura
ción de la muestra, que por el largo 
número de participantes es prácti
camente imposible realizarla en 
tan sólo una mañana. El lugar, en 
cambio, ha sido, según los organi
zadores, ideal para este tipo de 
concursos, aunque para el nacional 
tratarían de que el Ayuntamiento 
les permitiera ubicarse dentro de 
los propios jardines del Prado —en 
una de las rotondas—, en el paseo 
de la Alameda o en alguna ae las 

instalaciones municipales que dé 
cabida a gran número de asisten
tes.

La estrella de la jornada fue el 
got d’atura (pastor catalán) «Fro- 
do», que fue consignado como cam
peón de razas españolas y como el 
mejor perro de la exposición. «Fro- 
do» es propiedad de Isabel Rachote 
Morales, de Madrid.

Entre los concursantes de la zo
na destaca el mejor galgo español 
de la exposición, propieaad de Pe
dro Rodríguez, de Santa Olalla; el 
pointer de Isidro Navarro, cam
peón del grupo ocho; el mejor mas
tín cachorro, propiedad de Fran
cisco Acevedo, de Talavera; el me
jor mastín adulto, la hembra de 
Matilde Campos, de Talavera; el

Los caminos concursantes eran de una gran belleza

perdiguero de Burgos, de Felipe 
del Olmo; el mastín del Pirineo, de 
Angel Talavera, de Calera y Cho

zas, y el mejor bretón español, pro
piedad de Julián García, de Alber
che del Caudillo.

Crónicas del Canillo

En la misma línea de salida

MAÑANA, si Dios quiere, los es
pañoles estaremos sumidos, por 
altas disposiciones, en lo que se 
llama Día de Reflexión. Con ma

yúscula eso de día y eso de reflexión. Ahí es 
nada, veinticuatro horas de calma para que 
cada cual medite y tome decisión definiti
va, si es que ya no la tiene tomada^ en ese 
juego serio de- las urnas. Y meditar, o refle
xionar, es siempre bueno. Mirar hacia den
tro de uno mismo y sopesar, de acuerdo con 
su conciencia, las diferentes alternativas es 
ejercicio saludablé y recomendado de anti
guo por los sabios doctores. Sólo falta la 
música, la buena música, para que el alma 
se serene y vista de hermosura y luz no 

^usada.
Mas ¿qué hemos visto a lo larjgo de una 

. trepidante campaña? El espectáculo —se 
lo aseguraría a ustedes, si es que ustedes, 
como yo, no hubiesen sido espectadores bo
quiabiertos— ha sido alucinantemente so
berano. La función, en particular a través 
de la pequeña pantalla y de las emisoras 

estatales, fue, en términos generales, como 
la célebre obra de Arrabal. ¿O quizá me 
equivoque y exagere? ¿O acaso yo no he 
visto y oído, igual que ustedes, un desfile de 
despropósitos? Sin duda alguna hemos ba
tido todas las marcas y plusmarcas en la 
apertura democrática, hasta el punto de 
prestar altavoces multimillonarios de au
diencia a grupúsculos y más grupúsculos 
sin peso específico, como no ocurre en nin
gún país del mundo.

Aquí los políticos, en vez de dedicarse a 
exponer sus programas y explicarlos deta
lladamente y matizarlos para que cada 
quisque se percate de sus excelencias, han 
utilizado más de la mitad de su tiampo en 
hablarnos maravillosamente mal de sus ad
versarios, que en no pocos casos son sus 
afines. Hermanos contra hermanos, y pa
dres contra hijos ofrecen una tónica más 
bien destemplada que invita a llorar cuan
do la sensatez brilla por su ausencia.

No sé lo que al final arrojará el escruti

nio, aunque muchísimas personas, y entre 
ellas un servidor, lo tienen claro,, porque la 
verdad de la verdad es que el tema se deci
de entre dos opciones o entre dos «efes», y 
los demás comparecientes son comparsas, 
por lo que, si Dios no lo remedia, al día 
siguiente de los comicios muchos de los 
votantes obnubilados van a tirarse de los 
pelos por no haber procedido con sentido 
común. O por no haber reflexionado con 
realismo desperdiciando veinticuatro horas 
preciosas. Sin embargo, a la democracia le 
convendría no polarizarse en dos partidos 
enfrentados, sino contar con algunas mino
rías capaces de serenar el ambiente, mas no 
hay más cera que la que arde, y todo lo 
demás suena a música ratonera*

Elegimos, como se ha dicho, todo un mo- 
• délo de sociedad y de nuestro votó depen

derá el futuro. No nos engañemos. Pese a la 
confusióh reinante, creada por los desorbi-. 
tados fulanismos, el deber ae votar es inex
cusable y habrá que votar con la cabeza 

más que con el corazón, pensando siempre 
en el interés de España.

Llevamos demasiado tiempo bailando en 
la cuerda floja y los relojes avanzan mar
cando una hora nueva que no quiere decir, 
en modo alguno, una hora aventurera y 
utópica, sino la hora de regir a un país que 
marcha a la deriva.

A mí, por ejemplo, me caen personal
mente dé perlas dos o tres cabezas de fila, 
pero no haré caso de mis filias ni de mis 
fobias. ¿Y por qué? Pues justamente por 
eso, porque he reflexionado seriamente- 
contrapesando programas y no gestos y eli
giendo el que, a mi juicio, más conviene a 
España para que siga su camino en paz, 
progreso y orden; para (¡ue España no se 
convierta en una algarabía y podamos vol
ver a votar dentro de cuatro años. No votaré 
a amiguetes, sino a ideas. ¿Está claro? Les 
invito a que sigan mi ejemplo.

Juan DEL TAJO

RELACION DE PUEBLOS VISITADOS POR
FUERZA NUEVA

BLAS PINAR EN TOLEDO 
&

HOY MARTES, OIA 26, EN EL ’ 
TEATRO DE ROJAS

A las siete de la tarde intervendrán los 
COROS Y DANZAS DE FUERZA JOVEN de MADRID

A CONTINUACION HABLARAN: 

BLAS PINAR 
Presidente nacional de FUERZA NUEVA

RICARDO ALBA
Núméro 1 de la candidatura al Congreso por Toledo

EN LA PROVINCIA DE TOLEDO
Ajofrín, Alameda de la Sagra, Albarreal de Tajo, Alcabón, Alcañizo, Alcaudete de la Jara, Alcolea de Tajo, Aldeancabo de Escalona, Aldeanueva de 

Barbarroya, Aldeanueva de San Bartolomé, Almendral de la Cañada, Almorox, Añover de Tajo, Azután, Belvís de la Jara, Borox,\Buenaventura, Cabañas 
de la Sagra, Cabañas de Yepes, Cabezamesada, Calera y Chozas, Caleruela, Calzada de Oropesa, Camarería, Camarenilla, Campillo de la Jara, Camuñas, 
Cardiel de los Montes, Carmena, Carpió de Tajo, Carranque, Carriches, Casar de Escalona, Casarrubios del Monte, Casasbuenas, Castillo de Bayuela, 
Cazalegas, Cebolla, Cedido dél Condado, Los Cerralbos, Cervera de los Montes, Ccbeja, Consuegra, Corral de Almaguer, Chozas de Canales, Domingo 
Pérez, Dosbarríos, Erustes, Escalona, Escalonilla, Espinoso del Rey, La Estrella, Fuensalida, Gálvez, Garciotún, Gerindote, Guadamur, La Guardia, Las 
Herencias, Herreruela de Oropesa, Hinojosa de San Vicente, Hormigos, Huerta de Valdecarábanos, La Iglesuela, llláh de Vacas, lllescas, Lagartera, Lillo, 
Lominchar, Lucillos, Madridejos, Malpica de Tajo, Mascaraque, La Mata, Mejorada Menasalbas, Méntrida, Mesegar, Miguel Esteban, Mohedas de la Jara, 
Montearagón, Montesclaros, Mora, Nava de Ricomalillo, Navahermosa, Navalcán, Los Navalmorales, Los Navalucillos, Noblejas, Noez, Nombela, Numancia 
de la Sagra, Ñuño Gómez, Ocaña, Olías del Rey, Orgaz, Propesa, Otero, Pantoja, Paredes de Escalona, Parrillas, Pelahustán, Pepino, Polán, Portillo, Puebla 
de Almoradiel, Puebla de Montalbán, Puebla Nueva, Puente del Arzobispo, Puerto de San Vicente, Pulgar, Quero, Quintanar de la Orden, Real de San 
Vicente, Recas, Retamoso, El Romeral, San Bartolomé de las Abiertas, San Pablo de los Montes, San Román de los Montes, Santa Cruz de la Zarza, 
Santa Cruz de Retamar, Santa Olalla, Sartajada, Segurilla, Sevilleja de la Jara, Sonseca, Sotillo de las Palomas, Talavera de la Reina, Tembleque, El Toboso, 
Toledo, Torralba de Oropesa, La Torre de Esteban Ham- 
brán, Torrico, Torrijos; Ugena, Urda, Valdeverdeja, Vela
da, Ventas con Peña Aguilera, Villacañas, Villa de Don 
Fadrique, Villafranca de los Caballeros, Villaluenga de la 
Sagra, Villaminaya, Villanueva de Alcardete, Villanueva 
de Bogas, Villatobas, El Viso de San Juan, Los Yébenes, 
Yepes, Yuncler y Yuncos.

INTERVINIERON
COMO ORADORES

Ricardo Alba Benayas, Valle Vaquero Serrano, José 
Ruiz Encinas, Fuencisla Casanova Arévalo, Miguel Moran
te Frontero, Agustín Sánchez Sánchez, Jesús Ramírez 
Arenas, Jaime Montero García de Valdivia, Ricardo López 
Seseña, Eduardo Gómez, Elias Cano, José Verde Díaz, 
José Luis Ruiz-Oco, Francisco Rodríguez Osorio, Jaime 
Alonso, José Manuel Reyes, Julio García Serra, Luis 
Bachiller, José Luis Galloso, Antonio García Rivera, José 
Eduardo Rodríguez, Pilar Rodríguez y José Chinchón.
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Balance de la Dirección Provincial de Agricultura

En este año se han invertido 485 millones de pesetas
Durante los nueve primeros meses de este año el SENPA ha 

realizado compras de diversos productos agrarios por valor de 
3.452.910.000 pesetas en nuestra provincia. Este dato se desprende de 
un amplio informe que la Dirección Provincial de Agricultura ha 
realizado sobre su gestión en lo que va de año. De todas estas compras 
las partidas económicas más importantes son las dedicadas a las 
compras de trigo, con un total de 1.402.703.000 pesetas debidas a la 
adquisición de 69.501 toneladas de este cereal. Las segundas grandes 
cifras del SENPA hay que buscarlas en la adquisición de vino en 
forma de alcohol, con un total de 6.861.000 litros, por valor de 
1.044.846.000 pesetas.

En cuanto al capítulo de las ven
tas, durante el presente año este 
organismo del Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación, las 
ha realizado por valor de 2.053.966 
pesetas, siendo la partida más des
tacada las ventas de trigo ordinario 
por valor de 1.375.194 pesetas. En 
cuanto a la Venta de piensos exclu
sivamente ganaderos, el SENPA 
ha vendido un total de 16.966 tone- 
la das correspondientes a 
313.502.000 pesetas. Para llevar a 
cabo estas operaciones comercia
les, este organismo dispone de 43 
silos y 40 paneras horizontales con 
una capacidad total de 219.447 to
neladas.

Como consecuencia del acuerdo 
del Consejo de Ministros del 10 de 
septiembre, el SENPA ha estable
cido concierto con entidades finan
cieras a través del Banco de Crédi
to Agrícola para que por dichas en
tidades se concedan préstamos a 
las explotaciones agrarias, para fa
cilitar la adquisición de medios de 
producción. Los créditos se consi
deran de campaña con interés del 9 
por 100 anual a costa del beneficia
rio. El SENPA compensará a las 
entidades de crédito con un 5 por 
100 de interés diferencial.

La finalidad de'estos créditos en 
la agricultura es la adquisición de 
fertilizantes, en cuanto a la gana
dería su destino es la compra de 
piensos con destino a ganadería ex
tensiva. Las cantidades de dinero 
que se van a distribuir son 72 mi
llones para agricultura^ 230 para 
la ganadería. La cuantía a conce

der de dichos créditos es de 1.500 
pesetas por hectárea para los ce
reales y 2.700 pesetas por vaca ma
yor de veinticuatro meses de las 
razas o cruces que nunca se orde
ñan; 2.700 pesetas por cerda de 
vientre mayores de seis meses de 
razas autóctonas y cruce de las 
mismas no estabulada habitual
mente, y 336 pesetas por hembras 
mayores de doce meses de ganado 
ovino y caprino.

Las actuaciones más importan
tes de la Jefatura de Producción 
Animal se han encaminado al sa
neamiento de la cabaña ganadera 
provincial mediante la lucha con
tra enfermedades.de origen infec
cioso y parasitarias, y entre ellas se 
puede citar la tuberculosis bovina 
y la brucelosis bovina, ovina y ca
prina, por su incidencia al ser 
transmisible al hombre; peste por
cina africana, por su incidencia 
económica en el desarrollo del sec
tor.

Esta sección del Ministerio de 
Agricultura ha continuado las ayu
das e incentivos para el fomento de 
la ganadería extensiva y en zonas 
de montaña, a cuyo objetivo se ha 
subvencionado con una cantidad 
superior a 70 millones de pesetas 
en primera anualidad y habiendo 
comenzado a tramitar en estos mo
mentos la segunda. Esta labor se 
ha continuado con la adjudicación 
de reproductores selectos, difusión 
de hembras reproductoras y con 
trabajos de inseminación artificial. 
En cuanto a las actividades econó
micas, los créditos otorgados por

Las ayudas a las mejoras agrícolas se han llevado la mayor parte 
de las inversiones

esta Jefatura han sido de 3.573.959 
pesetas; las inversiones, de 
118.110.925, y las subvenciones 
han sido de 91.236.254 pesetas. De 
este último capítulo, las subvencio
nes de mayor cuantía han corres
pondido a la ganadería extensiva, 
con 69.454.200 pesetas.

Por lo que se refiere al IRYDA, 
las inversiones que a través de este 
organismo se han efectuado en 
nuestra provincia han sido de 
518.462.000 pesetas. En el capítulo 
de obras, el IRYDA ha ejecutado 
directamente un total de 
156.181.000 pesetas. Aunque el ca
pítulo más importante de sus in
versiones hay que buscarlo en los 

’ préstamos concedidos por entida
des financieras supervisadas por el 
IRYDA en aplicación de decretos 
especiales con un total de 
329.015.000 pesetas, de los cuales 
122.518.000 que corresponden a 
364 ayudas, son para el fomento de

mejoras en explotaciones con en
trega directa a los agricultores o 
abono de anualidades a entidades 
financieras con subvención indi
recta a préstamos concedidos por 
éstas, y supervisados por el IRY- 
DA, en aplicación de los decretos 
especiales para fomento de los re
gadíos y modernización de las ex
plotaciones. .

En este año, 25 incendios 
forestales .

Durante el presente año se han 
producido en nuestra provincia un 
total de 25 incendios forestales, 
afectando a un total de 118 hectá
reas, de las que tan sólo 30 eran 
arboladas y el resto, 88, de pastizal 
y matorral. El número de focos lo
calizados en estos incendios ha sL 
do de 38. Respecto a sus causas, se 

, descomponen en 13 intencionados, 
cinco por negligencia y siete desco
nocidas. En la extinción de los mis

mos se emplearon un total de cin
cuenta y una horas. Tanto en los 
trabajos de prevención como en los 
propios de extinción los jornales 
invertidos han sido 8.928, con un 
importe total de 17.521.394 pese
tas.

A lo largo del período de mayor 
riesgo de incendio, aue se ha dado 
por finalizado el 12 ae octubre, de
bido a que las circunstancias me
teorológicas han hecho disminuir 
el citado riesgo, han actuado seis 
cuadrillas de retén, compuestas 
por una cuadrilla de un vehículo 
con su conductor y ocho peones. 
Estas cuadrillas han estado dota
das de extintores de mochila, bate- 
fuegos, hachas. La red de alerta ha 
estado constituida por 22 vigilan
tes en puestos fijos y 46 en móviles.

Comparando algunas de estas 
cifras con las de años anteriores se 
observa que se ha producido un 
aumento de cuatro incendios con 
respecto al año anterior, una dis
minución de seis hectáreas en la 
superficie afectada, un aumento de 
diez millones en la inversión de 
trabajos de prevención y extinción, 
así como un incremento de 3.500 
jornales respecto a 1981. A pesar 
de todo ello la cifra de pérdidas se 
ha mantenido en un millón.

Desafortunadamente, los incen
dios provocados han sufrido un in
cremento de nueve, a pesar de lo 
cual la vigilancia mantenida y el 
haber conseguido una pronta ac
tuación ha reducido, como ya he
mos indicado, en 96 hectáreas la 
superficie quemada. En la extin
ción de estos siniestros no ha sido 
preciso el uso de ninguna avioneta.

Para finalizar esta información 
tenemos que resumir el total de los 
grandes números que la Dirección , 
Provincial de Agricultura ha inver
tido en estos nueve meses en nues
tra provincia. El total de las sub
venciones ha sido de 827.970.000 
pesetas; los préstamos, 
1.529.600.000, y las inversiones, un 
total de 485.000.000 de pesetas.

EL PROGRAMA FISCAL DE ALIANZA POPULAR
No pretendemos con este examen hacer un estudio exhaustivo de la política fiscal que propone al electór nuestro grupo político. No es. éste el medio indicado ni el espacio que 

benévolamente nos dan puede cubrirlo. .
Vamos a exponer simplemente, a pequeñas pinceladas, las promesas más características de nuestro programa y vamos a justificar la oportunidad política de ellas.

Alianza Popular es partidario de la supresión del llamado impuesto sobre el patrimonio de las personas físicas. Es éste un tributo directo de naturaleza personal que grava la propiedad 
de toda clase de bienes y derechos con contenido económico. ' .

Nuestro grupo político es partidario.de la supresión de este impuesto por considerarlo de naturaleza confiscatoria. Efectivamente, la filosofía impositiva más justa trata de gravar la 
adquisición de renta, la transmisión de .derechos, las posibles plusvalías, etc.; pero gravar directamente y de manera periódica nuestro patrimonio, no como objeto de percepción, supone 
en la práctica arrancarnos un pedazo de él de manera directa y periódica. '

Se dice por parte de los defensores del mantenimiento de esta imposición que es una forma de control al patrimonio y un medio precioso puesto en manos de la inspección financiera. 
Estos argumentos no justifican su creación, puesto que se podría suplir por un sistema de declaraciones obligatorias y anuales presentable junto a la declaración anual del impuesto sobre 
la renta. - .

Otra de las intentivas que os propone AP es la retirada de las Cortes del proyecto de ley sobre el impuesto de sucesiones y donaciones. Consideramos que e| actual impuesto sobre 
las sucesiones fija unos tipos impositivos ya de por sí muy elevados. (Piénsese que a una herencia entre hermanos le es aplicable un tipo impositivo medio de un 43 por 100; a una entre 
tíos y sobrinos, un 59 por 100.) Comprenderá el lector que con esos gravámenes lo que realmente se hace es expropiar lentamente. Pero lo más grave es que el proyecto de ley que se 
encuentra actualmente en las Cortes establece unos tipos no en función del capital que se hereda, sino en función de una acumulación de ese capital ál patrimonio que uno tiene, con carácter 
progresivo, naturalmente. . .

Todo este sistema fiscal se opone a la iniciativa del ahorro y supone a largo plazo una estatalización del patrimonio privado. No es dé extrañar que el autor de tal'engendro milite hoy 
en las filas electorales del PSOE. ' '

Por coherencia ideológica, AP tiene que estar en contra dé tal proyecto. Nuestra opción política es partidaria de una economía libre de mercado, en la que se incentive la iniciativa privada, 
el espíritu de empresa y se fomente el ahorro y la inversión. Siempre hemos entendido que el dinero es más productivo en manos de los particulares, sin olvidar la función social que debe 
ejercer. Preconizamos un menor gasto público, sin desatender los servicios que el Estado tiene obligación de dar. Una menor imposición fiscal traerá como concuencia natural una mayor 
inversión, repercutióle en mayor riqueza, más puestos de trabajo y mayor calidad de vida.

La tercera medida por la que optará Alianza Popular incide directamente en el impuesto sobre la renta de las personas físicas.
Alianza Popular es partidario no de que pagué más el que tenga más, sino de que pague más el que gane más. Por ello entendemos que la reforma fiscal existente no sólo no ha sido 

nada social, sino, por el contrario, ha recaído gravemente en las economías débiles. Reiteradamente ha expuesto en el Congreso de los Diputados Manuel Fraga Iribarne que debe de haber 
un mínimo de ingresos exentos, sin que se tenga incluso obligación de declarar. Ese mínimo exento se ha cifrado en nuestro programa electoral en la cantidad de 700.000 pesetas.

Otra de las medidas que se intenta llevar a cabo, dentro de este capítulo de la renta de las personas físicas, es el estudio sobre la acumulación de rentas obtenidas por ambos cónyuges, 
proposición que electoralistamente nos trata de copiar el pattido en el Gobierno, lo que nos parece muy bien, puesto que de sabios es rectificar. Es injusto penalizar unas relaciones conyugales 
legalizadas. Se ha comentado con la jocosidad propia del pueblo español lo oportuno que era obtener una sentencia de nulidad o de divorcio a efecto simplemente del impuesto sobre la 
renta de las personas físicas. La política fiscal anterior era claramente proteccionista de las relaciones concubinatos, hoy también denominadas «uniones sentimentales».

Estos son, muy escuetamente esbozados, los puntos primordialesqué en materia fiscal propugna modificar Alianza. Es, como pueden ustedes observar, una política de potenciación a 
la empresa, a la iniciativa privada, que redundará en* beneficio del trabajador; es un intento esperanzador de confiar en el pequeño ahorrador y que éste encuentre justa satisfacción a su 
sacrificio; es. en definitiva, el proyecto de un futuro cierto, que tanto necesitamos, en una HORA DE SOLUCIONES.

Toledo, a 14 de octubre de 1982.—Angel Larroca, de la Junta Directiva Provincial de AP.

enfermedades.de
partidario.de
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CARTA DE LANDELINO LAVILLA 
A LOS TOLEDANOS

Queridos toledanos:
En las elecciones del 28 de octubre los españoles nos jugamos muchas cosas. Las 

elecciones, en efecto, van a constituir una oportundiad para que los ciudadanos, los únicos 
—que pueden hacerlo, decidan si quieren manifestar una voluntad de progreso y de 

transformación de la sociedad o dar un salto al vacío. Esto último puede producirse por 
dos vías, igualmente peligrosas: la de una derecha conservadora (AP) que quiere cambiar 
poco o nada, para la que apenas cuentan el progreso social y la solidaridad y que a veces 
mira nostálgicamente al pasado, o la de una izquierda socialista, inexperta, que ha 
fracasado en ensayos recientes en países muy cercanos a nosotros. Frente a ellas, Unión 
de Centro Democrático se presenta como la garantía de la estabilidad de la democracia 
y del progreso en paz para todos los españoles.

Porque, estimados toledanos, el Partido Socialista Obrero Español no ha explicado en 
qué consiste el cambio que propone ni cómo se puede llevar a efecto. Yo me temo que 
pueda suponer lo que ha supuesto en Francia el Gobierno de los socialistas: un cambio 
a peor. Es un cambio a peor aumentar el número de parados,como ha sucedido en Francia. 
Es un cambio a peor aumentar el déficit público. Es un cambio a peor seguir una política 
de desbordamiento del sector publico, con el aumento de la inflación. Es un cambio a peor 
eliminar la posibilidad de la televisión privada y limitar así realmente la libertad de 
expresión. Es un cambio a peor mantener en manos del Estado una cadena de periódicos 
que pierden miles de millones dé pesetas. Es un cambio a peor legalizar el aborto. Es un 
cambio a peor derogar el estatuto de centros docentes y poner en peligro de hecho la 
libertad de enseñanza. Es un cambio a peor intentar aislarnos de nuestros aliados 
naturales y conducirnos a una política tercermundista. Es, desde luego, un cambio a peor 
provocar un cambio brusco de la sociedad sin conocer con precisión y actuando, además, 
con inexperiencia el nuevo diseño que el Partido Socialista propone.

Y, por otra parte, no es una solución defender un programa económico que está calcado 
literalmente desde el partido conservador de la señora Thatcher, programa que ha 
agravado la crisis económica y la vConflictividad social en el Reino Unido. Ha sido necesaria 

Hiña guerra colonial para que el Partido Conservador británico haya podido recuperar la 
imagen de su 'partido. No es solución entender con demasiada facilidad las razones de 
quienes pretenden derrocar la democracia por medio de un golpe de estado violento. No 
es solución pretender una reforma constitucional cuando no ha sido plenamente desarro
llada en todas sus posibilidades la Constitución vigente. No es solución restablecer la pena de muerte y volver a la política de estado de excepción, 
cuya ineficacia fue ya demostrada y de la que en gran medida pagamos todavía las consecuencias. No es solución enfrentarse a los problemas con aire 
crispado y con una evidente tendencia autoritaria al puro y crudo ejercicio del poder.

UCD en estos últimos años ha cumplido un papel decisivo para la transformación de España. Las cosas han cambiado notoria y positivamente: hemos 
sido los principales protagonistas en conseguir un régimen de libertad y democracia en nuestro país superando todas las dificultades. Estamos seguros 
de haber acertado en lo principal, aunque a veces hayamos’incurrido en errores y padecido problemas internos.

La UCD, firmemente renovada, que presido y que en su día hizo posible la Constitución de la concordia, ofrece hoy un programa de medidas eficaces 
para resolver los problemas que preocupan a los españoles. Se trata de un conjunto de ofertas posibles y realistas, de avance en la transformación social 
de España, pero con la garantía de que el objetivo fundamental es la consolidación de la convivencia pacífica. Queremos construir una sociedad nueva 
y mejor, y para ello pensamos que lo principal es que se creen más puesto^ de trabajo y se controle adecuadamente la subida de los precios. Con las 
medidas que proponemos se podrán conseguir otros grandes objetivos nacionales, como la desaparición del terrorismo, la protección de la familia, la 
atención al medio rural, la expansión educativa y cultural y la mejora de la sanidad.

Todo es necesario y, con nuestro programa, posible. Yo RESPONDO de la firmeza y sinceridad de este propósito y de la capacidad y cohesión de 
las gentes de UCD para llevarlo a cabo. Confío en que los españoles vean en el centro la mejor solución para sus problemas y que por ello nos otorguen 
su voto.

Afectuosamente,
LANDELINO LAVILLA

Presidente nacional de UCD

CANDIDATOS AL CONGRESO
. RAFAEL ARIAS-SALGADO 

MONTALVO
• GREGORIO PELAEZ REBAJO 

LEOPOLDO SEPULVEDA MUÑOZ

• LAMBERTO GARCIA PINEDA
• ANGEL MARIA FERRERO CORRAL

CANDIDATOS AL SENADO .
----------------------------- ----------‘----------- J------------------------------------- •-------------------------------------------------

• JOSE LUIS GARCIA FERRERO

• MARIA JESUS TORRES FER
NANDEZ

• PROTASIO ANGULO TOLEDO

VOTA UCD. EL CENTRO
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__ La Nava de Ricomalillo-------------------------------------

La almendra y la miel, 
frutos codiciados 
ante las próximas Navidades

Ante las próximas Navidades siempre se ponen de actualidad dos 
productos como son la almendra y la miel, así como las materias 
primas fundamentales para la fabricación del turrón y otros productos 
similares. Sin duda, los precios de origen inciden sobremanera en ló que 
se paga después por una barra de turrón, pero los precios en origen, al 
menos en La Jara, son bajos.

En esta comarca toledana y ex
tremeña, donde el campo apenas 
rinde y cuesta sudor y lágrimas 
arrancar á la tierra su escaso fruto, 
existe una riqueza que algunos ya 
han empezado a ver, caso de la 
almendra y la miel.

Cuando en el mes de febrero se 
va a Guadalupe a través de Belvís 
de la Jara, es un espectáculo único 
ver todas las lindes llenas de al
mendros en flor con ese colorido 
blanco y rosado tan característico 
que es promesa del fruto que se 
recogerá en septiembre. La familia 
y amigos participan en la recogida 
y pelado del fruto; alrededor de la 
almendra se habla de los chismes y 
de todo lo ocurrido en el pueblo. 
Desde que unos pocos, dos o tres 
inquietos agricultores, decidieron 
plantar almendros,' «a ver cómo se 
daba», son muchos ya los qüe han 
seguido sus pasos y hoy se puede 
afirmar que, concretamente en La 
Nava, ya se recoge una considera
ble cantidad de este fruto, que ade
más es de muy buena calidad.

__ Mazarambroz

Las últimas 
lluvias 
han beneficiado 
notablemente 
la agricultura 
y la ganadería

MAZARAMBROZ 
Jesús Martín

Las últimas lluvias otoñales han 
beneficiado notablemente todo lo 
relacionado con la agricultura y la 
ganadería. No cabe duda que tan
tos los unos cómo los otros están 
muy contentos del agua que ha caí
do estos últimos días.

Entre los ganaderos, uno de 
ellos,- Alfredo Ramírez Jimeno, ha 
hablado acerca de los temas que 
predominan en el pueblo por la re
lación constante que tiene con la 
labor ganadera. Así, aclaraba como 
«la ganadería ha cambiado para 
mejor, si antes todo eran quejas, 
ahora la situación ha cambiado y 
ya se piensa más en lo positivo; no 
obstante, la rastrojera ha variado, 
pasando a ser peor debido a la ma
quinaria, que influye bastante, y a 
los temporales, cosa sobre lo que 
nada se puede hacer». ,

«Es necesario —agregó— que el 
Gobierno apoye y ayude en la me
dida de lo posible a los ganaderos, 
porque en muchas ocasiones nos 
epcontramos totalmente solos y 
desasistidos sin tener a quién recu
rrir.»

El pueblo cuenta con 1.230 re
ses, mientras que el número de ga
naderos existentes es de 12. En re
lación a las lluvias caídas en estos 
díps de atrás, el beneficio supone 
un 40 por 100, siempre y cuando no 
hagan acto de presencia las temi
das heladas, que perjudicarán 
principalmente a la oliva, a la se- 
mestera y los rediles del ganado.

El ganadero todavía sigue mal 
mirado a causa de las muchas ho
ras de trabajo que ello supone, la 
ocupación es muy esclava al tener 
que testar continuamente junto a 
los animales. Para mayor desgra
cia, los precios de la leche y dé las 
crías bajan cuando se quieren ven
der, lo que desanima bastante al 
trabajar muy duramente y obtener 
unos beneficios muy pobres.

Las colmenas jalonan todo el re
corrido jareño desde Talavera, pa
sando por Cíjara, hasta llegar a 
Fuenlabrada (Badajoz), donde 
prácticamente todo el pueblo vive 
de la miel. En La Nava hay varias 
colmenas, sus propietarios las cui
dan con esmero y cariño para ob
tener el rico y alimenticio produc
to que después vendrán a recoger 
y llevarse a su tierra los valencia
nos.

Este es el drama de esta tierra, 
que los pocos productos que surgen 
en ella y que podrían ser la base 
para fabricar turrones u otros pro
ductos derivados se «marchan» fue
ra de esta tierra para ser transfor-7 
mados en productos que les desea
rán a todos felices Navidades al 
consumirlos.

Así, La Jara seguirá, sin dudar, 
siendo una zona deprimida por - 
muchos planes y promesas que se 
hagan, si no se comercializan estos 
productos que con pocos gastos nos 
da la naturaleza.

El Vaticano, ciudad-Estado

Corral de Almaguer_________________________________ ■.___________

Varios centenares de córratenos 
acudirán a ver al Papa

Toledo se prepara intensamente ante una efemé
rides histórica: por vez primera un Papa, Juan Pa
blo II, visitará nuestras tierras toledanas.

Entre los diversos actos de preparación para esta 
magna visita, se ha comenzado una serie de confe
rencias que tienen lugar en el salón de actos de la 
Caja de Ahorro Provincial de Toledo. La primera de 
ellas, con el tema de los orígenes, constitución y 
consolidación del Vaticano como ciudad-Estado, 
fue brillantemente impartida por don Ramón Gon- 
zálvez Ruiz, canónigo archivero y profesor del Semi
nario Mayor de nuestra ciudad.

El profesor Gonzálvez, con el rigor histórico que 
le es característico, fue trazando los orígenes dél 
Vaticano desde la llegada a Roma de aquel humilde 
y desconocido pescador de Galilea, a quien le fueron 
dichas aquellas palabras: «Tú eres Pedro y sobre 
esta piedra Yo edificaré a mi Iglesia».

Las raíces de esta ciudad-Estado, la única insti
tución que perdura desde la época romana, estaban 
constituidas por el «patrimonio de San Pedro», que 
se fue formando con las limosnas, subsidios y dona
ciones de tierras que los primeros cristianos ponían 
en manos de la Iglesia de Roma. Si la Iglesia, hasta 
el 313, estaba fuera de la ley viviendo en catacum
bas, bajo , tolerancia y con algunos momentos am
plios, de paz, su prestigio comienza a crecer con 
Constantino, que llega a poner en manos de los 
obispos romanos la vigilancia de la justicia y de la 
administración, tan corrompida en aquel entonces.

El prestigio del papado fue creciendo poco a po
co, cuando ellos pudieron detener la destrucción de 
la Ciudad Eterna bajo la amenaza de los bárbaros 
invasores; a fines del siglo IV, merced a las donacio
nes de los emperadores y de particulares, como 
también gracias a las donaciones pías, el papado, 
como una especie de semisoberano, de hecho gober

CORRAL DE ALMAGUER 
Callos Martín-Fuertes

Como ya es sabido por todos, 
Su Santidad Juan Pablo II pisará 
tierras toledanas el día 4 de no
viembre. Corral de Almaguer, co
mo la mayor parte de los pueblos 
de la provincia y otras limítrofes, 
estará presente en el polígono in
dustrial para darle la bienvenida.

Para saber qué cantidad de co- 
rraleños estarán en Toledo el día 
4, y cómo se está preparando el 
viaje y su entorno, nos hemos di
rigido al despacho parroquial. 
AUVtanto el cura párroco, Aure
lio Rubio; como jd-_ cura coadju- ■ 
tor, Emilio García Ramírez, nos

Las Herencias---------------------------------------------

Las comunicaciones 
con Talavera 
necesitan mejorar

LAS HERENCIAS. Enviado especial
Parece ser que Las Herencias cuenta con un verdadero problema 

ante la falta de una buena comunicación por carretera con Talave
ra, con los consiguientes trastornos que ello ocasiona a los habitan
tes.

cesidades, amén de los que vie
nen de Madrid por la tarde en 
líneas regulares de viajeros, que 
para poder llegar al pueblo tie
nen que alquilar un taxi, que les 
cuesta el doble que el viaje desde 
Madrid.

Otro hecho destacable es que 
tanto esta localidad como el ane
jo El Membrillo cuentan ya con 
los servicios de abastecimiento 
de agua a domicilio, con alcanta
rillado y con los servicios de telé
fono automático.

Por otra parte, el embalse del 
pantano de Azután, en el río Ta
jo, llega a muy pocos metros del 
casco urbano de esta localidad, 
por lo que existe una zona ideal 
para la instalación de un embar
cadero, donde alquilar barcas de 
vela, piraguas y otros; si se insta
lara dicho embarcadero se po
drían realizar competiciones de
portivas en el mismo, al igual que 
se podrían utilizar para recorri
dos y paseo por el mencionado 
embalse.

Esta localidad dista de Talave
ra de la Reina 12,5 kilómetros, 
por lo que los jóvenes cursan sus 
estudios de bachillerato y forma
ción profesional en dicha ciudad, 
desplazándose diariamente para 
asistir a las clases, y aquí es don
de radica el problema, ya que só
lo hay un coche de línea, que sale 
de este pueblo a las ocho de la 
mañana y regresa a las dos de la 
tarde, por lo que estos estudian
tes encuentran graves dificulta
des para el regreso por la tarde, 
haciéndolo en vehículos particu
lares, lo que, aparte de serles 
muy incómodo por la pérdida de 
tiempo, les resulta también muy 
costoso.

Ante esto es de suma necesi
dad el que se procure un servicio 
de viajeros entre este pueblo y 
TalaVera por las tardes al igual 
que los demás pueblos de ¿esta 
comarca. Este servicio evitaría 
los actuales problemas a los estu
diantes, así como a los demás ve
cinos que tienen que desplazarse 
a Talavera al médico y otras ne- 

indicaron que no saben con exac
titud los corraleños que acudirán. 
De momento, se han alquilado 
los autocares existentes en la lo
calidad y hay gente para otro, 
que es posible no s.e pueda llegar 
a ocupar, ya que se ha llamado a 
localidades cercanas y menos cer
canas y para ese día está todo 
ocupado. De modo que, no se sa
be qué pasará con esas personas, 
aunque lo más probable, si quie
ren ver al Papa, es que tengan 
que viajar por medios particula
res. Lo que sí es seguro —lo cual 
se puede afirmar— es que, ade
más de la incorporación de los 
rezagados, habrá varios centena
res ae-corraleños presentes.

naba a Roma.
Poco a poco se fue gestando én un Estado feuda

tario del imperio cristiano de Occidente. Una serie 
de factores: la devoción a la figura de San Pedro, el 
foso que separa a Roma de la Iglesia bizantina, los 
problemas que obligan al imperio de Oriente a de
sentenderse de Roma, la conversión al catolicismo 
de los francos, que^formaban el pueblo bárbaro más 
poderoso..., influyen en la consolidación y constitu
ción de este pequeño Estado, en tiempos de Pipino 
y Carlomagno, sobre la base de un «foedus» (alian
za) entre el papado y el Sacro Imperio Romano 
Germánico. Con este Estado nacía la cristiandad y 

<a idea de una Europa fortalecida y unida.
Posteriormente, el profesor Gonzálvez fue deli

neando el desenvolvimiento subsiguiente del Vati
cano: las Cruzadas, Avignon, la reconstrucción del 
Estado pontificio bajo la iniciativa del cardenal to
ledano Carrillo de Albornoz, que lograba el retorno 
de los Papas a Roma, el mecenazgo renacentista, el 
ansia de restañar la unidad rota de Italia en el 
XIX..., hasta culminar en la firma de los Pactos de 
Letrán, en 1929, en los cuales el Gobierno italiano 
reconocerá «de iure» y de facto» la plena soberanía 
de esta pequeña porción de la Ciudad Eterna for
mada por la basílica de San Pedro, los jardines, 
museos y palacios vaticanos, además de Castelgan- 
dolfo y las tres grandes Basílicas , de San Pablo 
Extarmuros, San Juan de Letrán y Santa María la 
Mayor. ■ " ■ ;

Una lección magistral de esa historia de 260 Pa
pas, que nos viene recogida en la figura de Juan 
Pablo II, ya a las puertas de su visita a esta «ciudad 
sin tiempo» dé Toledo.

Antonio HERNANDEZ SONSECA

Paralelamente al tema nos in
dicaron que en estos días se está 
pasando en todos los centros 
educativos de la población y en la 
parroquia unas filminas y un 
montaje sobre el Papa a iniciati
va de la parroquia. En definitiva, 
nuestro pueblo, como otros mu
chos, estará presente en la magna 
concentración , que se prevé para 
el día 4. También, al igual que en 
las demás parroquias, se manda
ron a Toledo los datos personales 
de catequistas y personas vincu
ladas de una manera especial,con 
el apostolado, para recibir el car
né y ocupar un lugar seguro en la 
concentración.

-Noticiarlo toledano__

Creado el premio 
Policía de 
periodismo 1982

La Dirección General de la Poli
cía ha creado el premio Policía de 

’ periodismo, de convocatoria anual, 
cuyo objetivo permanente es el de 
galardonar a los profesionales y co
laboradores de los medios de co
municación social cuyos trabajos 
publicados permitan un mejor co
nocimiento social sobre la natura
leza de las misiones que atañen a 
los cuerpos de Policía y estimulen 
o fomenten el apoyo ciudadano a 
tales cuerpos.

El premio estará dotado de 
300.000 pesetas, repartidas a par
tes iguales entre las dos secciones 
de prensa escrita y de radio y tele
visión. Serán admitidos todos los 
trabajos o conjuntos de trabajos, 
ya sean periodísticos, ya difundi
dos o televisados, durante el pre
sente año. Los trabajos serán en
viados a la oficina de prensa de la 
Dirección General de la Policía, ca
lle Amador de los Ríos, 7, Madrid, 
dependencia en la que deberán te
ner entrada antes del día 1 de 
febrero de 1983.
■ VILLARRUBIA DE SANTIAGO: 
APROBADA LA ORDENANZA 
REGULADORA DE CONTRIBU
CIONES ESPECIALES.— El 
Ayuntamiento de esta localidad en 
pleno aprobó la ordenanza regula
dora de contribuciones especiales, 
que se encuentra expuesta en las 
oficinás municipales por plazo de 
quince días hábiles, durante los 
cuales los interesados podrán pre
sentar las reclamaciones que esti
men convenientes. Asimismo, tam
bién se aprobó el expediente de 
modificación de créditos número 2, 
que ha quedado igualmente ex
puesto para general conocimiento 
en la Secretaría del Ayuntamiento.
■ ALDEAENCABO DE ESCALO
NA: ACORDADO EL PLAN DE 
APROVECHAMIENTOS DE PAS
TOS DEL MONTE DE ESTA LO
CALIDAD.— El plan de aprove
chamiento de pastos del monte de 
utilidad pública de esta localidad 
ha sido aprobado por este Ayunta
miento; la subasta de adjudicación 
en primera convocatoria tendrá lu
gar el día 4 de noviembre, a las 
dieciocho horas, y en- segunda, si 
fuera preciso, el día 11, a la misma 
hora. El tipo de licitación asciende 
a 60.000 pesetas el cuartel de arri
ba y 90.000 el cuartel de abajo.
■ ENAJENACION DE DIECISEIS 
VIVIENDAS EN EL TERMINO 
MUNICIPAL DE BARGAS — 
Construidas por la Cámara Oficial 
de la Propiedad Urbana de la pro
vincia de Toledo se ha producido 
la enajenación de dieciséis vivien
das en la urbanización Cerro de las 
Perdices, del término municipal de 
Bargas. Dichas viviendas han sido 
modificadas en cuanto a la actuali
zación de precios por la Dirección 
General de Servicios del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo, lo 
que se ha puesto en conocimiento 
de los posibles interesados, hallán
dose a disposición de los mismos 
en la Secretaría de la Corporación 
el pliego de condiciones jurídicas y 
económico-administrativas de la 
misma.

La adjudicación tendrá lugar en 
la sede social de la Corporación, 
calle de la Plata, 20, en Toledo, el 
próximo día 8 de noviembre, a las 
doce de la mañana,

Por otra parte, el pasado día 21 
se puso en servicio la central tele
fónica automática de Bargas. La. 
capacidad de la nueva central es de 
900 abonados. Atenderá la deman
da existente en la propia localidad 
y la de Olías del Rey. La obra ha 
supuesto una inversión de t 
101.072:000 de pesetas. ,
■ APROBADO EL EXPEDIENTE 
DE CREDITO EN EL BÉRCIAL — 
El Ayuntamiento de la entidad lo
cal menor-de El Bercialha aproba
do el expediente de suplemento de 
crédito número 1, dentro del vigen
te presupuesto ordinario. . Dicho 
expediente se halla expuesto al pú
blico en la Secretaría municipal, 
durante el plazo de quince días, al 
objeto de oír reclamaciones.



ELECCIONES GENERALES 1982

D. ANTONIO MARTIN y MARTIN (A.P.)

D. JOSE-FRANCISCO ROJO y SIERRA (A.P.)

D. MANUEL AÑOVER y TOLEDO (A.P.)

O. JOSE-JAVIER PEREZ-OLIVARES y PEREZ (A.P.

D. JUAN-ANTONIO RIVAS y PANIAGUA (A.P.)

D. CARLOS-DOMINGO ARIAS y JURJO (A.P.)

D. ARTURO GARCIA TIZON y LOPEZ (A.P.)

TOLEDO 
DIPUTADOS

Doy mi voto a la candidatura presentada por: 
COALICION ELECTORAL: ALIANZA POPULAR 

PARTIDO DEMOCRATA POPULAR

■ D. FRANCO LOPEZ-MINGO y GOMEZ-CARO (A.P.)
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Exposiciones
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.) Exposición colectiva de 
óleos: Enrique Vera, Guerrero Ma
lagón, Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.

• Cámara dé Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.) Oleos de Manuel 

•Mejías Frontón. Laborables, de 12 a 
14 y de 18 a 21 horas.

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) Oleos 
de José Romero Torrecampo. Labo- 

I rabies, de 18 a 21 horas.

:___ Toledo ayer^
26 de octubre de 1580: Muere 

Ana de Austria, cuarta esposa 
de Felipe II.

Anotamos el hecho por rela
tar todos los historiadores tole
danos el profundo dolor que 
causó en la ciudad, en cuya ca
tedral se venían celebrando so
lemnes rogativas por su salud 
desde el día 20 de octubre.

Hija del emperador Maximi
liano II y de la emperatriz Ma
ría, hermana de Felipe II, se 
había casado en 1570 y su pri
mer viaje nupcial fue para visi
tar Toledo ' detenidamente, 
acompañada por el rey y por 
don Juan de Austria, que un 
año más tarde sería el vencedor 
de Lepanto.

, Tuvo cuatro hijos, de los que 
sólo sobrevivió Felipe III. Los 
cuatro fueron puestos por la 
reina Ana de Austria a los pies 
de la Virgen del Sagrario.

En una entrevista que tuvo 
en Amberes con el pintor Anto
nio Moro (el retrato que la hizo 
entonces el artista se conserva 
en el Museo de Viena), cuenta 
un historiador belga que com
paró a Amberes con Toledo, «ya 
que las dos ciudades muestran 
en sus piedras la grandeza de la 
historia».

. . Clemente FALENCIA

Nacimientos___
y defunciones

Nacimientos: Juan Antonio, hido 
de Felipe Díaz y María Estrella Ga
lán; Mercedes; hija de Pablo Gómez 
y María Concepción Hernández; 
Diego, hijo de Cipriano Braojos y 
María Gregoria Rodríguez; Antonio 
José, hijo de José María Castillón y 
Pilar Espluga; José Luis, hijo de 
Mariano Moreno y Rosa María 
Jaén; Elena María, hija de Ovidio 
Pérez y María Piedad Vaquerizo; 
Noelia, hija de Jesús Félix y María 
Rosa Mira; Julián, hijo de Julián 
Hortelano y Francisca Villarejo; 
Marianela, hija de Mariano Gómez- 
Escalonilla y Soledad Silva; María 
Desiree, hija de Isidro Villacañas y 
Luisa Jiménez; Silvia, hija de Ga
briel Pérez y María Galán; Luis, hijo 
de Felipe Gallego y Sacramento Ol
medo; Esmeralda, hija de Julio Va- 
lero Valmaseda y Carmen Aguilera; 
Sandra, hija de Gregorio Robles y 
Juana Rodríguez; Marcos, hijo de 
Marcos Gamarro y Apolonia Zara
goza; Mariano, hijo de Mariano Ru
bio y Amparo Díaz; María de las 
Nieves, hija de Angel Palomo y Ma
ría Reyes González.

Defunciones: Dionisio Ruiz Re
yes, de 59 años; Eustaquio-Elías Ló
pez Fernández, de 84; Pedro Rodrí
guez Paceño, de 81; Narciso Díaz 
García, de 79.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.r 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. .
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. •
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 Ó0. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Farmacias.____
TOLEDO

Ignacio Castro Sierra.— Zocodo
ver, 6 (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).

TALAVERA
María Jesús Gómez-Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/n. (hasta 
las diez).

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25 (toda la noche).

Catelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30 y 9: «Que vienen 
los socialistas». Mayores 14 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,45, 8 
y 10,15: «Después del amor». Mayo
res 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.) Cerrado.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«La monja homicida», de Giulio Be- 
rruti. Mayores 18 años.

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091. '
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14;.
Objetos perdidos: 80 00 37. - 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

• Policía Municipal: >80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.

■Autobuses Galiano: 80 24 22. 
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30 
, 19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,
14, 17, 19,30.

____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 19,5 gra

dos a las 16,30 horas. Temperatura 
mínima: 4,9 grados a las 6* horas. 
Temperatura a las 13 horas: 15,8 
grados. Humedad relativa del aire a 
las 13 horas: 50 por 100. Presión 
atmosférica del aire a las 13 horas: 
727,3 milímetros.

El día de ayer transcurrió con es
casa nubosidad y vientos flojos del 
W.

Datos artronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,38, se pone a las 
18,21 horas. Duración de crepúscu
lo: 27 minutos. La Luna sale a las 
15,41 horas. Fase lunar: cuarto ere- 
cíente.

- Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15.30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

__Cupón pro ciegos^.

Número premiado ayer
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B equipo toledano bajó los humos al San Antolín (0-1)

El Asland dominó, venció y convenció
El Asland se ha colocado en tercera posición de la tabla del grupo 

primero, venciendo al San Antolín a domicilio. Lo cierto es que eran 
temidos los madrileños por su situación en la clasificación, pero en el 
campo no demostraron ser un equipo muy potente. La primera parte, 
3ue terminó con empate a cero, fue de dominio claro del Asland, que 

ispuso de tres ocasiones claras de marcar. La primera, en el minuto 
diecisiete, se formó con un jugádón de Angel por la derecha y pasó a 
javi, que incomprensiblemente, pues estaba solo ante la puerta, mandó 
el balón por encima de la portería. '

En el minuto 35, el mismo Javi 
enganchó un tiro desde lejos que 
pasó rozando el travesaño. Faltaba 
un minuto para la conclusión del 
primer período, cuando José Ma
nuel lanzó un calón-que, cuando 
estaba a punto de colarse, fue sal
vado por un defensa «in extremis».

No varió 1a decoración en la se
gunda parte, pues el dominio del 
Asland se mantenía, y en el minuto 
ocho de este tiempo, Angel recoge 
un balón suelto y cruza perfecta

A pesar de que el árbitro le anuló un gol magnífico

El Fuensalida arrancó un positivo en Leganés
En el campo del Leganés, en mañana soleada y temperatura más 

bien alta, dio comienzo, a las once treinta y cinco del domingo, el 
Legamar-Fuensalida, con bastantes aficionados toledanos en las 
gradas.

Resultado: Legamar, 1; Fuensali
da, 1. ‘ ‘ ।

Legamar. Pepe, Trustes, Félix, 
Gonzalo, Ora, Vivos, Javi II, José 
Manuel, Javi I, Trobianni y Josito.

Fuensalida: Cortijo, Maya, Vi- 
berti, Bartolo, Juanjo, Ortega, José 
Luis, (Enrique. Miguel), Del Pino, 
Toñín, Eduardo y Serrano.
■, Arbitro: Señor Peiró Viana, au
xiliado por Garbojo Romero y Ga
mo Núñez. Mala actuación ae los 
tres. Más adelante explicaremos 
sus fallos.

Goles: Minuto 25. 1-0. Lanza
miento de falta sobre el portal del 
Fuensalida; son todas las ventajas 

mente al portero, consiguiendo el 
solitario gol del partido.

Ni con el resultado en contra 
apretó el San Antolín, que estuvo a 
punto de encajar algún que otro 
gol en un buen partido del equipo 
de Villaluenga, qué desperdició un 
penalty que se hizo sobre Leo. Lo 
tiró directo al pecho del portero y 
el rebote fue para un defensa ma
drileño. . .

Sólo cuando falló el penalty y 
cuando fue expulsado el-libre Del 

para Cortijo, que falla estrepitosa
mente, y Javi I marca a placer. Mi
nuto 43. 1-1. Jugada de ataque 
fuensalidana. Centra Del Pino, y 
Enrique, desmarcado, larga un po
tente tiro desde fuera del área que 
se cuela junto al poste derecho. 
Gran partido el que vimos el do
mingo por la mañana, con buenas 
jugadas por parte de ambos con
juntos. Se jugó al pryner toque y el 
público se divirtió.

. Una gran primera parte terminó 
con el resultado de empate~a un 
gol, por ló que en la segunda el 
marcador no se alteraría. Pero sí la 
suerte v el árbitro no hubieran es« 

Campo el San Antolín apretó y pu
so en apuros al meta Miguel Angel, 
que demostró estar en muy buena 
forma. Destacó también por el As
land el defensa David.

La alineación fue la siguiente: 
Miguel Angel, Plaza, Del Campó, 
David, Castro, Manolo, José Ma
nuel, Leo, Simón, Angel v Javi. En 
el minuto 15 del segundo tiempo, 
Andrés salió por Manolo. Sólo ha
bía en el banquillo del Asland este 
suplente, que había estado enfer
mo toda la semana. Como no se 
recupere el resto de los lesionados, 
con la expulsión de Del Campo, 
Alfonso García Gambín, el entre
nador, tendrá muy difícil la perma
nencia en los lugares de honor de 
la tabla, en donde está empatado a 
puntos con el Legamar y con el 
Fuensalida.

tado en contra del Fuensalida se 
hubiera ido a la caseta con un 0-2, 
ya que al fallo ya mencionado del 
portero fuensalidano hay que aña
dir otro fallo mucho mayor del co
legiado y su linier anulando un 
gran gol al Fuensalida cuando el 
marcador estaba en 0-0.

Fue una jugada de ataque del 
Fuensalida, con pase en profundi
dad a Toñín, que arrancando des
de atrás se va por pies de sus ad
versarios y ya en el área dribla a 
dos defensas, aguanta la salida del 
portero y marca. Extraordinaria 
jugada, como la que en este primer 
período se ha jugado con mucha 
velocidad. Creíamos que en el se
gundo tiempo se iba a dejar notar 
este esfuerzo, pero nos equivoca
mos, ya que se siguió jugando muy 
.bien, .

Mariano RODRIGUEZ

Por la mínima vencieron los morachos

El Mora tuvo muchas 
dificultades para ganar 
al Bolañego

Campo municipal de Deportes de las Delicias. Cuatro de la 
tarde, buena entrada y terreno de juego en inmejorables condicio
nes. El Mora C. F. recibe la visita del Bolañego, de Bolaños (Ciu
dad Real).

MORA C. F.: Maeso, Juan, Soto, Chico, Luis Jesús, César, Jimé
nez, Arroyo, Teuila, Garoz y Paquito.

BOLAÑEGO: Niño, Valentín, Juan Fermín, Joli, Quique, Barato, 
Ulpiano, Casado, Benadero, Javi y Manolo.

CAMBIOS: Mora C. F., segundo tiempo, minuto 17: Soto es 
sustituido por Cabeza. Minuto 31: Paquito, sustituido por Goro.

El Bolañego, igualmente en el segundo tiempo, cambió: Minuto 
28, Manolo; sustituido por Camacho. Minuto 34: Barato, sustituido 
por Menchún.

ARBITRO: Otero de Nulas; linteres: Herrera Vena y Herrera 
Martín. En términos generales estuvo bien. Siguió las jugadas muy 
de cerca, lo que hizo que el silbato lo utilizara al máximo y 
enseñara tarjetas a Valentín y Javi, del Bolañego, y a Chico, del 
Mora.

GOLES: Minuto 4 del primer tiempo, un balón lanzado por 
Jiménez desde un ángulo muy ajustado al marco impide que el 
guardameta del Bolañego pueda interceptar su trayectoria y lle
gue el primero y único tanto de la tarde a favor del equipo de casa.

Antes de comenzar el partido 
el equipo posó para los fotógra
fos con motivo de ser el primer 
Kartido en que los jugadores del 

lora C. F. vestían camiseta con 
publicidad inserta, correspon
diente a la firma patrocinadora 
Gaseosa Crisol. Durante los días 
que han precedido al partido, la 
opinión generalizada era que el 
Mora no debía tener dificultades 
para alzarse con el triunfo ante 
un Bolañego que aparece el últi
mo en la clasificación general. 
Una vez transcurridos los no
venta minutos del partido, he
mos de reconocer que el comen
tario resultaba equivocado; el 
Mora C. F. se encontró con un 
Bolañego distinto del que se 
imaginaba a la vista de jos resul
tados precedentes, de lo qué re; 
sultaba inexplicable el que esté 
clasificado el último. Este equi
po, al menos en los que pudimos 
comprobar én la tarde del do
mingo, es combativo, no deja es

capar un solo balón; la constan
cia es una de sus virtudes, y bien 
es cierto que hacen entradas 
muy bruscas y con mucho peli
gro para la integridad física del 
contrario. El Mora, por su parte, 
no estuvo a la altura tanto en 
juego como en furia como últi
mamente tiene acostumbrada a 
la afición. Bien es verdad que el 
acoso del Bolañego no se lo per
mitió durante bastante tiempo 
de la segunda parte. Se temió 
que el equipo visitante consi
guiera el empate. No hubo suer
te en varias jugadas de peligro 
del equipo moracho, pues quedó 
demostrado que no era su tarde. 
Ccon un gol madrugador, se Re
gó a pensar que el partido resul
taría fácil y humeroso en goles, 
pero una vez más el fútbol de

. mostró ser una caja de sorpre
sas. ,

Angel LUMBRERAS
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Un garrafal fallo defensivo propició el tanto del Alcalá

1-1, el empate supo a poco al Talavera
Campo municipal del Val. Media entrada y muchos aficionados 

talaveranos en las gradas, entre ellos la peña «El Botijo», que sigue a 
los blanquiazules en casi todos sus desplazamientos.

RESULTADO: Alcalá, 1; Talavera, 1.
ALCALA: Higes (1), Vara (1), Miguel (0), José María (1), De la Cruz 

(0), Tejado (1), Benito (0), Robles (0), Azcona (0), Domenech (0) y Sebas 
(2). En el minuto treinta y seis del primer período Pepín (0) sustituyó 
a Miguel, y en el treinta y cuatro del segundo, Toto (—) hizo lo propio 
con Robles.

TALAVERA: Ortiz (2), Juan (2), Iglesias (2), Anero (2), Benito (0), 
Quique (2), Bernabéu (1), Javi (1), Quiñi (3), Ayúcar (0) y Pérez González 
(0). En el minuto veinticinco del segundo tiempo Del Rivero (1) suplió 
a Pérez González, y en el descuento, Javi fue sustituido por Conde (—).

ARBITRO: Filgueira González, del colegio gallego. Regular. Podría
mos calificar de buena su labor si no hubiese pasado por alto un claro 
penalty de De la Cruz a Quiñi, en el minuto trece del segundo tiempo. 
Mostro tarjetas amarillas a Robles, por protestar, y a Anero, por una 
fuerta entrada a un contrario.

INCIDENCIAS: Antes de comenzar el encuentro se guardó un minuto 
de silencio por las víctimas de las inundaciones en la región levantina.

GOLES: 0-1. Minuto 31. Córner contra el Alcalá, que bota Quiñi, 
rechaza la pelota un defensa y Sin dejar caer el balón al suelo, a unos 
veinticinco metros del marco, Javi engancha un trallazo que se cuela 
en la puerta de Higés. Realmente fue un gol de bandera.

1-1. Minuto 54. Balón que llega hasta la defensa talaverana, Anero 
e Iglesias no se entienden y dejan el balón a pies de Azcona, que pica 
la pelota por encima de Ortiz, y Domenech, de cabeza, marca a placer.

Llegaba el Talavera a Alcalá con 
tres negativos bajo el brazo y mu
chos problemas para ver puerta. Y 
fue precisamente esta circunstan
cia la que impidió que los blan
quiazules se llevaran del Val los 
dos puntos, porque por juego y 
ocasiones fueron superiores a sus 
rivales, pero la puntería, los postes 
y el árbitro, que se tragó un pe
nalty dé libro, fueron obstáculos 
infranqueables para los chicos de 
Carlos Martínez.

Sin embargo, y a pesar de los 
buenos resultados que ha cosecha
do en la Copa, el Alcalá se mostró 
como un equipo ramplón y sin 

aldeas, y sólo a ráfagas, impulsado 
más por el corazón que por la cabe
za, intentó poner en aprietos a Or
tiz. Y es que sólo un fallo infantil 
de la defensa talaverana permitió 
que los complutenses no sumaran 
dos negativos más. Por eso, y a 

tenor de lo visto en el campo, pare
ce que el Talavera puede iniciar la 
recuperación, pero los muchachos 
de Carlos Martínez deben tener 
presente que en fútbol los errores 
se pagan. Y ya se sabe, cuando uno 
tiene un error, siempre o casi siem
pre otro lo aprovecha.

Boquiabiertos

Nada más comenzar el partido, 
se vio claro que Carlos Martínez 
sabía que las probabilidades de 
puntuar en Alcalá eran máximas y 
por ello indicó a sus jugadores que 
intentasen sorprender al rival des
de el principio. Y en este caso el 
planteamiento funcionó, porque a 
los dos minutos Quiñi —¡qué ac
tuación la suya!, para Quitarse el 
sombrero— dejó sentados a dos 
contrarios y lanzó un centro chut 
que se fue al travesano de la meta 
defendida por el sorprendido Hi-

No atacó mucho el Alcalá a lo largo de los noventa minutos, pero 
cuando lo hizo, el meta talaverano Ortiz supo estar en su sitio. En 
la foto, el guardameta blanquiazul detiene un balón en presencia 

de Anero y Domenech
ges. Habían pasado dos minutos y 
la jugada había sido algo así como 
el trueno final que preconiza un 
chaparrón.

Para hacerse una idea de lo que 
fue el encuentro en estos primeros 
treinta minutos, basta con decir 
que sólo un inocente tiro de Azco
na y un esquinado cabezazo de Te
jado habían llevado un cierto peli
gro a las huestes talaveranas. Y fue 
en el minuto 31 cuando el asombro 
se abatió sobre el campo del Val. 
Un balón muerto aue había salido 
rechazado hacia la línea de medios 
del Alcalá, se encontró con la bota 
de Javi, al que le salió un disparo 
espectacular que Higes vio cuando 
la pelota salía rebotada de sus re
des. El gol, creo, dejó boquiabier
tos a los espectadores, a los perio
distas y a las coquetas banderolas 
que ondeaban al viento en el cam
po del Alcalá. Así, y sin más que 
contar, se llegó al descanso.

Un error, un punto

La segunda mitad fue más movi
da, porque el Alcalá despertó'un 

poco de su letargo y el Talavera 
siguió jugando sin complejos, aho
ra con un pasillo más abierto, ya 
que sus rivales se habían lanzado 
al ataque casi a la desesperada. A 
los ocho minutos, un fallo del desa
fortunado Benito puso el balón en 
los pies de Azcona, pero su tiro fue 
repelido por el cuerpo de Ortiz, y el 
posterior remate de Domenech se 
fue fuera.

Y como el partido iba de premo
niciones, un minuto más tarde 
Anero e Iglesias se hacían un lío 
increíble y Domenech se encargaba 
de empatar un partido que comen
zaba a complicársele al Talavera. 
El fallo de marras al final costaría 
un punto.

A partir de ahí las ocasiones se 
sucedieron con rapidez vertiginosa. 
Un remate de Sebas y una fabulosa 
volea sin parar de Quiñi, en una 
jugada muy parecida a la dél gol, 
pudieron desnivelar el marcador, 
pero todo quedaría en agua de bo
rrajas.

Y con esta tónica se llegó al final 
del encuentro no sin que antes un 
remate bombeado de Sebas rozara 

suavemente en la cruceta cuando 
el gol parecía inevitable.

El primero en aparecer por la 
sala de prensa del coqueto campo 
del Val fue el míster del conjunto 
talaverano, Carlos Martínez. A pe
sar del empate, su cara no era de 
satisfacción: «Hemos perdido un 
punto —comenzó diciendo, con un 
cierto tono apesadumbrado—. El 
rendimiento del equipo ha sido 
bueno, pero el resultado no. Tuvi
mos muchas más ocasiones qiw el 
Alcalá, pero nos faltó fortuna para 
apuntillar el partido.» Sin emnar- 
Í[o, el preparador blanquiazul abría 
a puerta a la esperanza: «Creo que 

aquí puede comenzar nuestra recu
peración, porque hemos jugado al 
ataque desde el principio y si bien 
es cierto que se han fallado goles, 
hay que crear ocasionas para poder 
hablar de tantos perdidos.» Acerca 
del penalty, Carlos Martínez no 
quiso complicarse la vida y soltó 
una.disculpa significativa: «Desde 
mi posición no he podido apreciar 
la jugada.»

Mucho más serio y pocos minu
tos después entraría Monreal, el 
«míster» del Alcalá. Con un elegan
te traie verde y el gesto compungi
do, el entrenador complutense se 
quejaba del rendimiento de sus ju
gadores: «Algunos no han luchado 
como yo esperaba y si se me afian
za en el cargo puedo decir que me 
quedaré sólo con la mitad de la 
plantilla, aunque para ello tenga 
que echar mano de juveniles.» Cen- 

- trándose en el partido, Monreal 
. afirmó que el Talavera había mere

cido algo más que el empate. Su 
sinceridad en este caso fue aplas
tante y señaló también que el no 
había visto penalty de De la Cruz a 
Quiñi, «porque si lo hubiera visto, 
no tendría inconveniente en decir
lo», añadió.

Luis NIETO

FORTUNA, 0;
SAN PRUDENCIO, 0

Campo de la Fortuna. Mañana 
agradable y soleada. Terreno de 
juego en buenas condiciones. Poco 
público, si bien a medida que 
transcurría el encuentro fue llegan
do mayor cantidad.

Fortuna: Santi (0), Toñín (0), 
Lete (2), Paco (1), Tinino (0), 
Amancio (0), Palacios (0), Juan 
(0), Juanjo (2), Rubio (1). En el 
minuto 29 de la segunda mitad, 
Paco (0) salió en lugar de Juan.

San Prudencio: Angel (0), José 
(1), Moreno (0), Hernández (1), 
Roberto (2), Quique 10), Andrés 
(2), Franchu (0), Salinero (1), Sito 
(0), Pepe (1). En el minuto 36, Epi 
(0) sustituyó a Quique.

Arbitro: Torres Ayala, auxiliado 
por Rodríguez Vera y Sebas Fer
nández, siguió el juego de cerca y 
no tuvo problemas por el buen 
comportamiento de los jugadores. 
Enseñó una única tarjeta a Rubio 
en los inicios de la.segunda parte, 
por protestar.

Mañana por la tarde,

La recaudación, para los afectados por la 
catástrofe valenciana

Mañana miércoles, a las 3,45 
de la tarde, aprovechando la fes
tividad de los Santos Mártires, el 
Talavera CF disputará un en
cuentro amistoso con el Albacete. 
La recaudación que se obtenga 
en este partido servirá para pa
liar de alguna forma los perjui
cios que las fuertes lluvias ocasio
naron en el Levante español.
- La iniciativa para la celebra
ción de este partido ha nacido de 
los componentes de la emisora 
Radiocadena Española, idea que 
han recogido favorablemente am
bos presidentes de los clubs con
tendientes, que, por otra parte, 
han decidido participar en este 
encuentro gratuitamente y de 
una forma totalmente desintere
sada.

Albacete y Talavera —dos ciu

En un encuentro soso y sin calidad

El Sampru consiguió un merecido empate
No se puede decir ni siquiera 

que fue un partido regular, todo lo 
que se presenció fue un continuo 
forcejeo en el centro del campo, 
donde unos y otros no acertaron a 
trenzar ni una sola jugada hilvana
da que llevara auténtico peligro.

Ya desde el comienzo se podía 
apreciar cómo los jugadores de Fé
lix Hernández iban a tratar de al
canzar algo positivo, porque con 
una defensa sólida y firme, esta vez 
sin fisuras, marcando bien y lan
zando cada vez que se presentaba 
la ocasión, peligrosos contragolpes, 
no sólo trataban de asegurar el em
pate. El Fortuna comenzó desange
lado, sin fijar los mareajes, con fa
llos en la entrega y lentos de ideas 
y reflejos.

Si los atacantes del Sampru ape
nas si tenían ocasiones claras, la 

dades muy representativas de la 
región castellano-manchega— se 
han unido para poner ese granito 
de arena con el único fin de ayu
dar económicamente a los damni
ficados de la terrible catástrofe 
valenciana. Esta unión entre el 
Albacete y el Talavera para reali
zar esta confrontación ha sido 
posible gracias a los innumera
bles esfuerzos que ha realizado 
Radiocadena Española en Tala- 
vera. Desde estas páginas nos su
mamos a la ferviente idea, al mis
mo tiempo que pedimos a nues
tros lectores —aficionados o no 
al fútbol— que participen de al
guna o de otra forma en este ho
menaje a nuestros hermanos va
lencianos.

E. JIMENEZ 

defensa no dejaba huecos libres, 
los mareajes eran férreos y discipli
nados, lo cual daba su fruto, al no 
poder llegar con claridad los ata
ques locales, muy embarullados 
por otra parte. Por si fuera poco, 
éstos se empeñaban en jugar por el 
centro, lo que favorecía la labor 
defensiva de Hernández, Moreno y 
los demás compañeros de la zaga y, 
además, por alto, lo que suponía 
aún mayor ventaja.

La maraña del centro del campo 
no resolvía nada, sino organizar un 
tremendo barullo, donde ni unos ni 
otros acertaban; el juego no conta
ba ni con orden ni con ideas. Baste- 
decir que hasta el minuto 20 no se 
produjo el primer remate seno, 
obra de Juanjo el más trabajador y 
bullidor de su equipo, lo que da 
idea de las oportunidades remata

Talavera-Albacete
Segunda División B 

Grupo II
Calvo Sotelo, 0; Jaén, 1.
San Fernando, 3; Alcoyano, 0.
Portuense, 2; Ibiza, 0.
Hospitalet, 0; Algeciras, 0.
Alcalá, 1; Talavera, 1.

J.
Algeciras ...................................... 8
Badajoz ........................................ 8
Granada ....................................... 8
Albacete ................ :■..................... 8
Antequerano ............................... 8

. Lorca ..:......................................... 8
Jaén .............................................. 8
Ceuta ........................................... 8
Portuense .................................... 8
Poblense ...................................... 8
Parla ...................   8
Hospitalet ................................... 8
Torrejón ...................................... 8
Talavera ...................................... 8
Calvo Sotelo ..........................  8
San Fernando ..............    8
Alcoyano....................   8
Ibiza ............................................ 8
Alcalá .........   8
Fuengirola ................................... 8 

doras de unos y otros. Tres minu
tos después se produjo una bonita 
jugada del Sampru por el ala iz
quierda, llegando un balón suelto a 
Sito, muy desacertado todo el par
tido, que lo estrelló en el larguero. 
Esta fue la oportunidad'más clara 
que se produjo en la primera mi
tad. A renglón seguido, otra nueva 
jugada bien trenzada del conjunto 
talaverano, llegando el balón 
finalmente a Pepe, que después de 
driblar a dos contrarios no fue ca
paz de acertar a disparar cuando se 
encontraba en una inmejorable po
sición para el remate.

Pocas y malas ocasiones

Nada más comenzar los cuaren
ta y cinco minutos finales Rubio 
lanzó un buen disparo, que atrapó

Parla, 3; Torrejón, -T.
Antequerano, 5; Granada, 2.
Fuengirola, 1; Ceuta, 0.
Badajoz, 1; Lorca, 0.
Poblense, 0; Albacete, 1.
G. E. P. GF. GC. Ptos.
6 2 0 10 2 14+.6
6 0 2 7 2 12+4
6 0 2 15 8 12+4
5 1 2 11 5 11+3
4 2 2 14 10 10+2
3 3 2 11 4 9+1

•4 1 3 11 6 9+1 .
3 3 2 10 7 9+1
3 3 2 6 7 9+1
4 0 4 12 9 8
2 3 3 6 7 7-1
2 3 3 10 12 7-1
3 L 4 7 13 7-1
2 2 4 8 9 6-2
3 0 5 7 9 6-2
2 2 4 8 12 6-2
3' 0 5 6 11 6-2
2 1 5 6 11 5-3
1 2 5 8 14 4-4
1 1 6 4 19 3-5

Angel, bien colocado. A continua
ción viene la contrarréplica y, des
pués de una buena acción de An
drés, Pepe dispara duro a la dere
cha del marco defendido por Santi, 
que no tuvo apenas trabajo. En el 
minuto 23 jugada en el área del 
Sampru, protagonizada por Rubio, 
que cae; una parte del público re-, 
clamó penalty, pero en nonor a la 
verdad no lo hubo, ya que al dispu
tar el balón, que ya había atrapado 
Angel, con un defensor y tratar de 
meter el pie cayeron ambos, sin 
que Roberto lo tocara. En el minu
to 25, uno de los avances locales, 
llevados por fuerza y coraje más 
que destreza, Amancio falla un ba
lón en la boca de gol, que se había 
paseado por el área sin que nadie 
alcanzara a tocarlo después de un 
centro desde la derecha. Diez mi
nutos después, una apertura hacia 
la izquierda y Palacios, con gran 
visión, lanza sobre el área, y ante el 
despiste de la deféhsa, el único, y 
el balón llega a los pies de Rubio, 
que en inmejorable posición lanza 
un gran disparo y Angel lo intuye y 
lo desvía a córner cuando ya se 
cantaba el gol. A partir de aquí de 
desinflan los locales y se producen 
las últimas jugadas, ya coñ domi
nio posicional del Sampru, con ti
ros lejanos de Pepe y Andrés, éste 
de una buena jugada individual, 
que no tendrían conse- cuencías de 
cara al marcador.

En resumen, mal partido el ju
gado entre ambos contendientes, 
con una falta total de ideas, donde 
las fases de aburrimiento y mono
tonía fueron notables, sin que los 
locales inquietaran el marco tala- 
verano, a pesar del dominio que 
ejercieron, aunque fue ún dominio 
irreal, sin peligro ni ambición.

Eloy GARCIA OROZCO
■•••••••••••••••••••••••••••••a••••••••••••••••
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B Almagro hizo un buen partido

El árbitro regaló un punto al Toledo
Por 1-0, de penalty, 
contra el Rayo

El Torrijos perdió por 
sus propios fallos

El penalty pitado no fue, aunque hubo otro claro a favor del Toledo que no fue pitado

Campo Municipal de Toledo, con poco público —los de siempre— en 
una tarde soleada.

RESULTADO; C. D. Toledo, 1; Almagro C. F., 1.
TOLEDO: Fernando (2), Leiva (1), Lozano (1), Carlos (1), Espinosa (3), 

Manolo I (1), Rafa (1), Bermúdez (1), Arroyo (1), José Luis (1) y Prisci 
(1). Alfredo (2) y Manolo II (2) sustituyeron a José Luis y Bermúdez en 
el minuto 59.

ALMAGRO: Lázaro (1), Michel (1), Barrajen (2), Perla (3), Luis Julián 
(3), Genaro (1), Horcajada (2), Miguel Angel (2), Castellanos (1), Navarro 
(2) y Ñoño (1). En el minuto 58, Navarro, lesionado, fue sustituido por 
RÍynírez (1). Ya se había hecho una sustitución, la de Guío (1) por 
Miguel Angel.

ARBITRO: Señor Mata Molina, que lo estaba haciendo bien, a nuestro 
juicio, basta que se equivocó en dos ocasiones cruciales que cambiaron 
el rumbo del encuentro. La primera fue pitar un penalty —que luego 
Rafa convirtió en el gol del empate— por mano dentro del área de un 
jugador del Almagro. Si la mano existió, creemos que fue totalmente 
involuntaria, chocando un fuerte trallazo en el brazo del almagreño. La 
segunda equivocación fue no sancionar un penalty mucho más claro, 
pues otro jugador, desde el suelo y con toda la intención, desplazó el 
esférico con la mano. El árbitro estaba muy cerca y decidió compensar 
el error anterior. Mostró tarjeta amarilla a Ñoño.

INCIDENCIAS: Los ánimos del público se fueron calentando y a uno 
de los Unieres, según su versión, le arrojaron piedras, parándose el 
{'uego para que el colegiado diera instrucciones al delegado de campo. 

»or lo demas, encuentro tranquilo.

Está visto que el Toledo se guar
da las alegrías y los goles para los 
encuentros fuera de su feudo, y, 
claro, así no baja al campo ni la 
cuarta parte de lo que sería normal 
en cualquier capital de provincia. 
El Toledo del pasado domingo dio 
la de arena, demostrando una im
potencia total ante la ordenada de
fensa montada por el Almagro, C. 
F.

A los jugadores del Toledo se les 
cruzaron los cables y el sistema de 
juego consistía en la carencia de 
todo sistema. O Marcial García 
Arroyo tiene ideas muy complica
das o sus pupilos tenían la .berza, 
hablando en diáfana vulgata. El 
primer tiempo, fue desastroso por 
.parte de los verdes y fueron domi
nados de cabo a rabo por el voluta- 
rioso Almagro, que desde el, centro

I&i ef campo municipal de Daimiel

Gran victoria del Santa (1-2)
Con regular entrada de público, en mañana soleada, se celebró 

este partido correspondiente a la sexta jornada de Liga del Grupo 
IV de Primera Ordinaria.

RESULTADO: Atlético Daimiel, 1; Santa Bárbara, 1.
AT. DAIMIEL: Angel (1), Velázquez (2), Juli (2), Nono (1), Juan 

Carlos (0) Toni (1), Román (0), Vázquez (3), Ruiz (2), Tomás (2), Candi 
(1) y Peña (1) (Monchi (1). . K

SANTA BARBARA: Tante (3), Ocaña (3), César (1), Valentín (3), 
Arturo (2), Tocano (1), Briones (1), Juli (2), Guti (0), Ceju (1) y Parra 
(2). Vicente (1) sustituyó a Guti.

ARBITRO: Señor Márquez Arellano (3). El mejor elogio es que 
pasó desapercibido, ayudado en las bandas por Sánchez Ureña y 
Paule Paule, deficientemente. Enseñó tarjeta amarilla a Candi y 
Juli (del Daimiel) y a Juli (Santa Bárbara).

GOLES: Minuto 55.0-1. Ocaña.roba un balón, que pasa a Valentín, 
para que, internándose entre la defensa local, marque de tiro raso. 
Minuto 65. 1-1. En fallo defensivo por el lado izquierdo se interna 
Ruiz y marca de tiro raso y cruzado. Minuto 45. 1-2. Pase en 
profundidad de Valentín a Tocano, que, desde el centro del campo 
y con espectacular galopada, sortea al portero y sin apenas ángulo 
de tiro envía el balón a las mallas.

Al comienzo, el partido se ca
racterizó por la similitud de tác
ticas dé uno y otro equipo, que 
tanto los propietarios ael terreno 
como los actuales líderes jugaron 
con ciertas precauciones.

Mientras los jugadores del 
Daimiel utilizaban un claro 4-4-2, 
como el Santa Bárbara, que tenía 
en punta a Guti y a Ceju, para 
que tanto Valentín como Briones 
y Tocano hicieran peligrosas in
cursiones al contraataque, Juli 
reforzaba con valentía las zonas 
de retaguardia. La defensa del 
Santa Bárbara se mostró muy se
gura y, si bien hay que destacar 
al meta Tante, siempre se lució 
en tiros a larga distancia.

El juego del primer tiempo fue 
un poco aburrido por el sistema 
presentado por ambos conjuntos, 
que incurrieron en numerosos 
fueras de juega

Sin embargo, durante el se
gundo tiempo, los locales salieron 
en tromba buscando el goL Pero 
los jugadores del Santa Bárbara, 
al contraataque, aprovecharon 
mejor las ocasiones ae gol, facili
tadas por la elasticidad de sus 

I centrocampistas al desdoblarse 
I tanto adelante como detrás, res

del campo y la defensa controlaban 
tranquilamente el juego, pasándolo 
a posiciones más peligrosas para la 
integridad del marco de Fernando. 
El fallo del equipo colorado es el 
mismo en que reincide el fútbol 
celtibérico: la falta de remate, de 
punta.

Aun así, el acoso del Almagro 
forzaba a los toledanos a mandar 
muchos balones fuera del terreno, 
y pronto el equipo visitante se ade
lantó al Toledo en lanzamientos 
desde la esquina. Navarro, en el 
minuto 13, tuvo una buena ocasión 
para marcar.

El Toledo no podía pasar más de 
diez metros más allá de la franja 
divisoria del campo. Sus intentos 
se estrellaban en la defensa contra
ria, cuando los nervios y las impre
cisiones no afloraban, cosa rara.

paldados por la gran actuación 
de los experimentados Ocaña y 
Parra.

Ya en el minuto 5, Briones, a 
preciso pase de Ceju, lanza un 
espectacular zurdazo, luciéndole 
Angel, que desvía a córner. En el 
21, Vázquez, de tiro raso, hace 
trabajar a Tante. En el 29, To
más lanza un córner que es rema
tado de cabeza por Candi. El ba
lón salió rozando el larguero. Ro
mán lanzaría un formidable tiro 
por la escuadra, que Tante atajó 
tras una fenomenal estirada. Ar
turo tuvo ocasión de marcar, ca
beceando un saque de esquina, 
pero el balón lamió el travesaño. 
Tomás tendría otra gran ocasión, 
pero, apuradamente, Tante man
daría a córner. Lo mismo que hi
zo en el minuto 69, desviando la 
trayectoria de un centro «chut» 
de Toni. Tocano, a pase de Va
lentín, lanzó un potente trayazo 
que salió alto por poco.

Todas estas ocasiones y juga
das hicieron del partido una vis
tosa confrontación, de la que sa
lió beneficiado el Santa Bárbara.

A. NAVARRO

Así lanzó Rafa el penalty que pitó el árbitro y que cambió el 
rumbo del encuentro. Para nosotros, hubo uno más claro no seña

lado por el colegiado

Prisci y Espinosa intentaron hacer 
algo tirando desde lejos, pero era lo 
más que pudieron hacer.

A merced del Almagro

El gol del Almagro llegó en el 
minuto 17, tras una buena jugada ’ 
por la izquierda de Miguel Angel, 
que pasó a su compañero Horcaja
da, en posición óptima, después de 
hacer un quiebro a Carlos. Tan so
lo estaba que le dio tiempo prime
ro a fallar, recuperar el control de 
la pelota, preparársela y cruzar el 
balón sin que Fernando", vendido, 
pudiera hacer nada por evitar el 
gol-

Así las cosas, no se crean ustedes 
que el Toledo buscó con más afán 
el gol del empate. Todo seguía in
dignantemente igual y el portero 
Lazaro tuvo que hacer una sola in
tervención, poco apurada. El Al
magro tuvo otra ocasión para au
mentar su ventaja en el minuto 35.

En la segunda mitad, tampoco 
parecía que hubiera cambiado el 
panorama, al menos en los minutos 
iniciales, en los que el Almagro, 
por mediación de Ñoño, tuvo opor
tunidad de volver a marcar. El ju
gador visitante estaba completa
mente solo y falló. Sin embargo, 
poco después el Toledo llegó (in
creíble, pero cierto) al área contra
ria y empezó a sentar las bases de 
lo que sería su dominio. En el mi
nuto 53, tras un saque de esquina, 
Lozano cabecea y el balón va al 
travesaño para quedarse luego a 
los pies de Rafa, que tira fuera. La 
cosa se anima, pues Arroyo dispo
ne de un balón dentro del área que 
podía haber causado un disgusto 
entre los visitantes. Sin embargo, 
Arroyo no pudo pararlo y se le fue 
por debajo de las piernas.. Es en
tonces cuando Marcial se decide a

PRIMERA REGIONAL 
PREFERENTE

G. Alcázar, 0; Guadalajara, 1. 
Miguelturreño, 2; Colmenar, 1. 
Fuenlabrada, 4; Manzanares, 1. 
San Cristóbal, 0; Villaverde, 4. 
Toledo, 1; Almagro, 1.
R. Vallecano, 1; Torrijos, 0.
Vallecas, 2; Urbis, 0.
Osiris, 1; Móstoles, 2.
Arganda, 1; San Sebastián de los 

Reyes, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Guadalajara. . . . . . . 6 4 1 1 15 8 9
Fuenlabrada. . . . . . 6 4 0 2 13 9 8
Toledo. . . . . . . . . . . . . . 6 3 2 1 10 8 8
Villaverde. . . . . . . . . 6 3 1 2 11 6 7
G. Alcázar. . . . . . . . .6 3 1 2 9 6 7
Amanda. . . . . . . . . . . . 6 2 3 1 7 6 7
Osiris. . . . . . . . . . . . . . .6 3 1 2 9 8 7
Manzanares. . . . . 6 3 1 2 7 10 7
C. Viejo. . . . . . . . . . . . 6 3 0 3 13 8 6
Móstoles. . . . . . . . . . .6 2 2 2 6 5 6
Torrijos. . . . . . . . . . . .6 3 0 3 7 6 6
Miguelturreño. . . .6 3 0 3 9 9 6
R. Vallecano. . . . . .6 2 1 3 5 6 5
Vallecas. . . . . . . . . . . .6 2 1 3 7 9 5
Almagro. . . . . . . . . . .
San Cristóbal. . . .

. 6 0 4 2 4 8 4

. 6 1 2 3 5 11 4
San Seb. Reyes ....6 0 3 3 3 6 3
Urbis................. . 6 1 1 4 8 19 3

J. G. E. P. F. C. P.

Legamar. . . . . . . . . . . 6 4 1 1 12 3 9
Fuensalida. . . . . . . . 6 4 1 1 ■13 8 9
Asland. . . . . . . . . . . . . . 6 4 1 1 9 6 9
San Antolín. . . . . . . 6 4 0 2 11 4 8
Navalcarnero. . . . . 6 3. 2 1 11 6 8
At. Valdemoro. . . 6 3 1 2 9 6 7
Boetticher. . . . . . . . . 6 2 3 1 9 7 7
Moscardó. . . . . . . . . . 6 3 1 2 5 5 7
Orcasitas. . . . . . . . . . . 6 3 1 2 9 9 7
At. Candeleda. . . . 6 2 2 2 4 5 6
Roma. . . . . . . . . . . . . . . 6 2 1 3 10 11 5
Trival. . . . . . . . . . . . . . 6 1 3 2 7 10 5
Aviación. . . . . . . . . . . 6 1 2 3 5 8 4
Fortuna. . . . . . . . . . . . 6 1 2 3 6 10 4
San Prudencio. . . 6 1 2 3 5 11 4
Arenas. . . . . . . . . . . . . . 6 1 1 4 9 14 3
At. Carabanchel.. . 6 0 3 3 6 11 3
Los Angeles. . . . . . . . 6 0 0 3 5 11 3

cambiar a dos de sus pupilos, Ber
múdez y José Luis, para dar mayor 
peligro a los ataques del equipo de 
la Ciudad Imperial con la incorpo
ración de Manolo II y de Alfredo. 
La mordiente toledana notó las 
sustituciones para bien.

De todas formas, el dominio to
ledano hasta el minuto 69 no era 
excesivo. La defensa almágrense se 
defendía con toda resolución y el 
Toledo quería y no podía. Sin em
bargo, al llegar al minuto que deci
mos, el rumbo del partido se tras
troca, y los nervios del equipo colo
rado, mezclado con un mayor entu
siasmo y lucha toledanos, pone el 
encuentro a manos de los verdi
blancos. Todo, después de que el 
árbitro pitara el penalty rigurosísi
mo a favor del equipo de casa, que 
Rafa se encargaría de convertirlo 
en gol.

Entonces Rafa, Arroyo, Manolo, 
Lozano, casi todos los de Marcial, 
se ponen á jugar al fútbol'. Ya iba 
siendo hora. Alfredo da juego por 
la banda izquierda, Lozano pene
tra en el área contraria y crea peli
gro, Monolo lucha, Manolo II lo in
tenta todo, Prisci tira. Todo mejo
ra, pero los fallos ante la puerta lo 
echan todo a perder, y en veinte 
minutos no se ganan los partidos, 
ya que hay noventa. El Toledo lu
chó esos minutos, pero el Almagro 
lo hizo durante todo el encuentro. 
Y el penalty del gol —hubo otro 
mucho más claro después que no se 
pitó— no fue justo.

En definitiva, garrafal partido 
del Toledo, falta absoluta ae ideas 
y mala suerte del Almagro, serían 
las frases que resumirían un parti
do que no fue malo, ya que el Al
magro gustó y la búsqueda de gol 
de la victoria por parte del Toledo 
entretuvo al respetable. Sólo para 
el Toledo fue malo hasta la solem
nidad. .

Resultados y clasificaciones
ORDINARIA

Grupo I
Legamar, 1; Fuensalida* 1.
Ciudad Angeles, 0; At. Valdemo- 

ro, 3.
San Antolín, 0; Asland, 1.
Boetticher N., 2; Aviación, 2.
Roma, 3; Trival, 3.
Fortuna, 0; San Prudencio, 0.
Arenas, 4; At. Carabanchel, 3.
At. Candeleda, 0; Orcasitas, 0.
Moscardó, 1; Navalcarnero, 0.

Agrupación Deportiva Rayo Va- 
llecano, 1; Torrijos, 0.

El Tórrijos perdió por la mínima 
en el campo nuevo de Vallecas. El 
césped, en óptimas condiciones; 
unos dos mil espectadores presen
ciaron el encuentro. , ,

Rayo Vallecano: José Luis, Iván, 
Angel, Sañudo, Rincón, Dani, Pan- 
duro, Nieto, Agüero, Tomás y Zar- 
zaino. Souto y Francisco salen por 
Agüero y Panduro.

Club Deportivo Torrijos: Paco, 
Ramiro, Higueras, Arsenio, Luis- 
mi, Emilio, Palmero, Gorca, Luis, 
Pereira y Guille. León y José su
plen a Luisito y a Guille.

Arbitro: Ramón Méndez, auxi
liado por Amado Rodríguez y 
Laorden Martín. La actuación del 
trío arbitral, mediocre; fue bastan
te meticuloso. Mostró tarjetas a 
Iván, Tomás, Souto, Angel y Rin
cón, del Rayo. Paco y Arsenio tie
nen una cartulina en las filas del 
Torrijos.

Goles: 1-0. En el minuto 62 Gui
lle se entretiene, pierde la pelota 
cerca del área, Nieto es derribado y 
Tomás marca de panalty.

Una vez más el Club Deportivo 
Torrijos ha perdido un partido, 
más bien por falta de ambición y 
fallos propios que por superioridad 
de su oponente. En Vallecas, don
de los de Manual Moya no han 
dado ninguna a derechas en los 
primeros treinta minutos, como es 
tradicional, la medular parece no 
interesar a los rojiblancos, y con 
esto su juego no tiene fluidez. La 
incoherencia y la improvisación no 
se hacían esperar, así como las si
tuaciones de peligro cerca de los 
dominios de Paco. Luisito, en el 
minuto dos, después de quebrar a 
varios contrarios e irse por piernas, 
no. consigue batir a José Luis, 
cuando todo le era favorable; su 
disparo, solo ante el meta, sale fuá- 
ra. Después llegarían momentos 
insulsos, donde el juego no se vio 
sobre el tupido césped vallecano. 
Los de Julián Laborda se antepo
nen, corren y tienen el mejor sitio 
en el campo que los torrijeños, pe
ro antes del descanso no se altera
ría el marcador.

En la reanudación, los rojiblan
cos adelantan sus líneas, pero el 
ataque es romo, sus hombres no 
logran las penetraciones, están de
sasistidos. En úna jugada sin peli
gros, Guille colabora con los rayis- 
tas, pierde el esférico, Nieto con
trola, Gorca le derriba y la pena 
máxima la transforma Tomás; cop 
el resultado en contra del Torrijos, 
se dispone de varios «chances» para 
nivelar la contienda. León, en el 
minuto 78, en falta sacada por 
Gorca, pierde una clara ocasión 
con toda la portería para él, y de 
cabeza manda fuera. En los últi
mos compases los dos metas pasan 
apuros, pero la poca capacidad re
solutiva impidió que los goles su
bieran al marcador. En resumen, 
una nueva derrota torrijeña ante 
un joven y alegre conjunto, como 
es el once que entrena Julián La- 
borda.

José REYES CALERO

Grupo IV
- La Solana, 1; Criptanense, 0.

Mora, 1; Bolañego, 0.
Ocaña, 2; At. Teresiano, 2.
Pedro Muñoz, 0; Almodóvar, 1.
Sonseca, 2; Villacañas, 0.
Yepes, 0; Socuéllamos, 2.
At. Daimiel, 1; Santa Bárbara, 2.-
At. Tomelloso, 2; Mota Cuer

vo, 0.
Calatrava, 1; Las Pedroñeras, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

Santa Barbara. . . .  6" 5 1 0 15 6 11
Almodóvar. . . . . . . .  6 5 0 1 10 4 10
Mora. . . . . . . . . . . . . . . . 6 4 1 1 13 8 9
Las Pedroñeras. . .  6 4 0 2 14 3 8
At. Tomelloso. . . . 6 4 0 2 12 6 8
Mota Cuervo .. . . . . 6 4 0 2 14 -9,8
La Solana. . . . .. . . . . . . . 6 3 1 1 9 7 7
Daimiel.. . . . . . . . . . . . 6 3 0 3 6 5 6
Sonseca. . . . . . . . . . . . 6 2 2 2 6 9 6
Villacañas. . . . . . . . . 6 2 2 2 4 6 6
Socuéllamos. . . . . . . 6 13 16 5 5
At. Teresiano. . . .  6 2 1 3 8 12 5
Criptanense. . . . . . . 6 2 Ó 4 9 8 4
Yepes. . . . . . ..-.. . . . . .  6 2 0 4 10.18 4
Calatrava. . . . . . . . . . 6 2 0 4 ■ 7 16 4
Ocaña. . . . . . . . . . . . . . 6 0 2 4 7 14 2
Pedro Muñoz....... 6 1 0 5 5 12 2
Bolañego. . . . . . . . . .  6 0 1 5 4 11 1
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____ Sucesos en Toledo y provincia

Muere un anciano de setenta 
y cuatro años al salirse 
su coche de la calzada

Como anticipábamos brevemente en nuestro diario de ayer, a 
primeras horas de la tarde del lunes se produjo en nuestro término 
municipal un grave accidente de tráfico en el que falleció un 
hombre de setenta y cuatro años. Por otro lado, en las últimas 
horas se han producido varios hechos similares, con el resultado de 
dos heridos de carácter leve.

Si bien hasta la aprobación del tema por el pleno no será facilita
do a los medios de comunicación el documento completo, al parecer, 
en el mismo se incluye un perfecto y detallado organigrama de lo 
que será a partir de ahora la estructura de la Diputación, que hasta 
la fecha estaba basado en una absoleta distribución de 1956. En el 
mismo se contempla perfectamente el tema de las distintas jefatu
ras de servicios, estableciéndose las escalas de una forma jerarqui
zada que promocionará, como decíamos anteriormente, la carrera 
administrativa.

La subida supondrá 80 millones anuales

El primero de los hechos ocu
rrió a las 12,30 horas en el kiló
metro 42,600 de la carretera local 
número 15, donde un vehículo 
marca Seat 1500, matrícula 
M-770753, conducido por Teo
doro Redondo Esteban, de seten
ta y cuatro años, se salió de la 
calzada, dando varias vueltas. A 
consecuencia del golpe el con
ductor falleció poco después de 
ser ingresado en la residencia sa
nitaria Virgen de la Salud.

Posteriormente ocurría otro 
accidente en el kilómetro 9,150 
de la carretera local 40, situado 
en el término de Alberche del 
Caudillo, donde una furgoneta 
marca Ebro, matrícula TO-9044- 
F, chocó contra otra furgoneta 
matrícula TO-2920. A conse
cuencia de la colisión, uno de los 
ocupantes, cuyos datos no nos 
han sido facilitados, resulté) heri
do leve. Por otra parte, ya en 
Toledo capital se produjo a las 

.14,5 horas otro hecho similar en 
el cruce entre la calle Cádiz y la 
avenida de Barber. Al parecer, 
según hemos podido saber, un 
coche matrícula M-6429-X salía 
de la calle Cádiz con el semáforo 
en verde y otro, matrícula 

M-5476-AF, circulaba por la ave
nida de Barber cuando el auto
bús urbano se encontraba parado 
delante del semáforo, que en 
esos momentos estaba en rojo. El 
conductor del segundo vehículo 
no vio dicho semáforo y fue a 
chocar con el citado anterior
mente. Resultó como consecuen
cia del choque herida de carácter 
leve Angela Torres Lázaro, de 
cincuenta y nueve años. Por otro 
lado, en el apartado de detencio
nes cabe señalar la efectuada por 
miembros de la Guardia Civil de 
Sedeña en la persona de Antonio 
Navarro Torrejón, de veintisiete 
años de edad, vecino de esa loca
lidad y presunto autor de un ro
bo de 32.000 pesetas en el mesón 
conocido como El Gitano. En 
cuanto al cuerpo municipal de 
bomberos, ha realizado también 
en las últimas horas dos servi
cios, el primero de ellos para 
abrir un piso en la calle Aragón y 
el segundo para apagar un incen
dio ocurrido en el interior de un 
camión tráiler en el kilómetro 70 
de la carretera de Ciudad Real, 
situado en el término de Ventas 
con Peña Aguilera.

Los funcionarios de la Diputación consiguen la 
homologación de sus salarios con la Administración central

Lógicamente, en todo este 
asunto el tema salarios ocupará 
un lugar destacado, máxime 
cuando la ley de incompatibilida
des será próximamente aplicada. 
El propio presidente señalaba 
que era urgente y necesario para 
el funcionario percibir unos suel
dos dignos que le permitan cuan
do se apliquen las incompatibili
dades vivir con un solo sueldo sin 
necesidad de pluriemplearse. Al 
parecer, y aunque las subidas sa
lariales se apliquen a todos los 
funcionarios, los de más baja es
cala serán en esta ocasión, y en 
contra de Jo que ocurre normal
mente, los más beneficiados al 
igual que las denominadas clases 
pasivas. Por poner un ejemplo, 
en el mencionado real decreto 
211/82 se establece para las esca
las pasivas, en las que están in
cluidas los jubilados, unas subi
das máximas del 10 por 100, y 
concretamente en nuestra Dipu
tación el aumento ha conseguido 
alcanzar la barrera del 13 por 
100.

En último lugar cabe destacar 
de nuevo la actuación negociado
ra del comité de empresa, que, en 
definitiva, unido a la buena vo
luntad de la cooperación, es el 
que ha conseguido librar con to
do tipo de éxito dicha batalla.

Los 800 funcionarios de la Di
putación Provincial de Toledo 
bien se puede decir que están de 
enhorabuena, ya que si el próxi
mo sábado la Corporación Pro
vincial aprueba durante el pleno 
el nuevo organigrama, elaborado 
en aplicación del decreto 211/82, 
todos sin excepción verán au
mentados sus emolumentos y las 
prestaciones sociales con efectos 
retroactivos desde el pasado 1 de 
enero, lo cual vendrá a suponer a 
las arcas provinciales unos 80 mi
llones de pesetas anuales más. 
Esto se ha conseguido tras cuatro 
meses intensos de trabajo entre 
el comité ckj empresa y miembros 
de la Corporación; pero ayer, en 
un último encuentro, el tema 
quedó felizmente zanjado.

Como recordarán, en el decre
to 211/82 se establecía la homolo
gación del funcionariado de la 
Administración Local con el de la 
Central, y en el caso concreto de 
la Diputación no solamente se 
han homologado, sino que en de
terminados aspectos se ha conse
guido superar. Según manifesta
ba ayer a los medios de comuni
cación social el presidente de la 
Diputación, Jesús (Jarcia Coba- 
cho, la filosofía seguida durante 
la prolongada negociación ha te
nido su punto culminante en pro- 

mocionar la carrera administrati
va del funcionariado, consiguién
dose en el nuevo organigrama 
que éstos puedan llegar a acceder 
a las jefaturas de servicios, mien
tras que hasta el momento la cota 
máxima era la de negociado. 
«Pensamos que esto, indepen
dientemente de la parte econó
mica, va ¿i permitir a los funcio
narios tener una máxima libertad 
y, a la vez, ejercer también una 
máxima responsabilidad con un 
sueldo adecuado.»

Por otro lado, el portavoz del 
comité de empresa, que se encon
traba visiblmente satisfecho, hizo 
especial hincapié en que es la pri
mera vez en la historia de la Cor
poración que se consigue un 
acuerdo de estas características.

UGT obtiene mayoría de 
delegados en Portland 
Ibérica

Por otro lado, once represen
tantes de UGT y dos no afiliados 
formarán el comité de empresa 
de Portland Ibérica, después de 
las elecciones que la citada facto
ría celebré) en el día de anteayer. 
Concretando más aún los datos, 
podemos decir que de los 346 tra
bajadores de la empresa votaron 
276, lo que supone un porcentaje 
de participación de casi el 80 por 
100.

Los puestos que debían cubrir
se eran 13 en total, de los cuales 
dos debían ser elegidos por el 
personal técnico y administrati
vo, y los otros 11, por especialis
tas y no cualificados.

Sensible aumento respecto al 
año pasado

Domund: Podrían 
alcanzarse los 
3uince millones 

e recaudación
A pesar de que han transcurrido 

muy pocos días y no se tienen aún 
datos fiables, parece ser que la re
caudación del día del Domund, que 
se celebró el pasado domingo, va a 
ser sensiblemente supeñor a la del 
pasado año. Hasta el momento, y 
según nos confirmaba el delegado 
diocesal de Misiones, Heliodoro 
Fuentes, se han recogido unas 
70.000 pesetas de algunas parro
quias pobres, caso de Santos Justo 
y Pastor o San Juan de los Reyes; 
pero para hacerse una idea del in
cremento de las ayudas de los fie
les basta con decir que Magán, que 
el año pasado aportó unas 3.000 
pesetas, este año aporta 13.000.

En lo que se refiere a postulan
tes. podemos decir que alrededor 
de 350 jóvenes colaboraron entre el 
sábado y el domingo para recaudar 
dinero de los fieles destinado a las 
misiones. En lo que se refiere a los 
sobres que las parroquias facilitan 
a los fieles, Heliodoro Fuentes nos 
decía que la participación de éstos 
había sido mayor y señalaba que, 
aunque es difícil ser optimista por
que los resultados de años anterio
res han sido espectaculares, él es
peraba que la gente respondiera 
muy satisfactoriamente este año.

Nos confirmó también Heliodo
ro Fuentes que, en los siete años 
que ejerce como delegado, se había 
pasado del millón y medio de re
caudación en la provincia de Tole
do a los doce millones que se reco
gieron en el año anterior. Por eso, 
el delegado de Misiones nos apun
taba que, aunque era pronto para 
{irecisarlo, podría este año rozarse 
a cifra de los quince millones.
; En cuanto a las mesas, este año 

solo dos han funcionado, concreta
mente en la catedral y en Santa 
Leocadia. Asi, pues, el número de 
mesas instaladas en Toledo capital 
ha disminuido, ya que ocasionaban 
unas ciertas molestias. ’

A los veinte años de su fallecimiento

Alberto, el escultor de Las Covachuelas, será homenajeado el sábado
El sábado será un día grande para la cultura 

toledana. El Ayuntamiento de nuestra ciudad 
rendirá un homanaje a este escultor que salté) 
desde Las Covachuelas a la fama mundial. La 
sesión académica se desarrollará en la sala capi
tular de las casas consistoriales con una charla 
a cargo de Enrique de Castro Arines, que desa
rrollará el tema «Alberto, veinte años después».

Posteriormente, en su casa natal, situada en 
la calle de la Retana, número 14, se procederá 
a descubrir una placa conmemorativa, y los ac
tos «oficiales» terminarán en el paseo de Mer
chán, donde se descubrirá un monumento a este 
escultor toledano; allí, en la vega, se levantará 
una reproducción de su obra «A la mujer toleda
na».

Alberto nació en Toledo el 8 de abril de 1895. 
Su padre, llamado Miguel Sánchez, fue zagal de 
pastor y posteriormente hortelano. El escultor 
comenzó a trabajar a los siete años como por
querizo y posteriormente fue repartidor de pan, 
aprendiz de herrero, zapatero, escayolista y lue
go panadero como terminó su padre. Estos tres 
últimos oficios ya los desarrolló en Madrid, a 
donde se trasladó a la edad de doce años.

Debido a que no tenía estudios, solamente 
asistió cuatro meses a la escuela de párvulos, las 
puertas de las escuelas de artes y oficios de 

Madrid se le cerraron; sin embargo, él encontró 
otra escuela mejor, la de los museos y los recor
tes de las obras de arte que va sacando de las 
revistas ilustradas de la época.

Sus primeros contactos con el arte fueron a 
través del barro y los lápices de colores, pero 
cuando marcha a Marruecos para cumplir su 
servicio militar se encuentra con la piedra caliza 
y allí esculpe cabezas de moros y multitud de 
retratos al natural. Al licenciarse, la llama artís
tica ya ha prendido en su interior y Alberto 
sabe claramente que quiere ser escultor.

En el café de Atocha, Alberto conoció al pin
tor uruguayo Rafael Barrandas, y éste fue quien 
le dio a conocer entre la vanguardia del arte de 
la capital de España. En 1925 se inauguré) la 
exposición de artistas ibéricos, y allí estaban las 
esculturas de Alberto, junto a obras de Dalí, 
Falencia, y las de Victorio Macho, Solana y 
Echevarría. Los dos primeros se dieron a cono
cer, el resto se consagró y Alberto fue admirado 
unánimemente por la crítica. Poco después un 
grupo de intelectuales se dirigió a la Diputación 
Provincial de Toledo para que a Alberto se le 
concediese una pensión para dedicarse por en
tero al arte. A los treinta y un años, Alberto ya 
podía dedicarse exclusivamente a ser artista.

Varios de los artistas que se dieron a conocer 

en la exposición antes mencionada se marchan 
a París a buscar nuevos horizontes artísticos, 
Alberto y Benjamín Falencia se quedan en Ma
drid y fundan la Escuela de Vallecas. Sobre este 
importante hito de las artes plásticas naciona
les, Alberto dijo en un escrito: «En realidad, 
todo lo de la Escuela de Vallecas tiene para mí 
su origen en la ciudad de Toledo, al contrastar 
la vida fantasmal y de miedo de todos los chicos 
toledanos de sensibilidad despierta, que nos 
producía desagrado y malestar; con el campo de 
Toledo, que conocía bastante bien y provocaba 
en mí una alegría sana, y a veces hasta el éxta
sis, al presenciar los espectáculos de la naturale
za.»

En esos años, Alberto hace incursiones en la 
escenografía y proyecta decorados y figurines 
para «La Barraca», de García Lorca. Al estallar 
la guerra civil, su casa de la madrileña calle de 
Joaquín María López es destruida por la artille
ría, gran parte de sus obras son reducidas a 
escombros.

A partir de estos momentos Alberto realiza 
una obra para el pabellón español de la Exposi
ción de París, allí es exhibida junto al «Guerni- 
ca», de Picasso. Luego vendría su etapa en la 
URSS hasta su fallecimiento en 1962.

----------------- La sonrisa de llde---------------- La Junta Electoral realizará 
el escrutinio de las elecciones
Los juicios quedarán suspendidos durante dos 

semanas
Desde hoy miércoles, hasta el próximo día 10 de noviembre, no se 

celebrará ni un solo juicio en la Audiencia Provincial de Toledo, dado que 
la mayoría de su personal estará dedicado al escrutinio de los votos de las 
presentes elecciones. Como hemos apuntado varias veces en nuestro 
diario, la Junta Electoral Provincial se ha instalado en la Audiencia 
Provincial e incluso el presidente de ésta preside también la Junta. Para 
agilizar el escrutinio de los votos, que en Toledo aún se realiza de forma 
manual, se ha decidido suspender las vistas por espacio de dos semanas, 
tiempo de sobra para que se normalicen todas las cuestiones.

Según hemos podido saber, el personal dedicado al asunto ha estado 
trabajando a un ritmo acelerado en la campaña preelectoral, especialmen
te en el tema de las candidaturas de los partidos políticos, pero esto es 
una gota de agua comparada con el océano que se les avecina a partir del 
día 28, ya que, si bien al día siguiente se dará un resultado provisional 
de dichas elecciones, pasarán varios días de trabajo intenso hasta que el 
resultado sea definitivo.

Al parecer, esta suspensión de los juicios no revertirá de manera 
sustancial en los señalamientos, ya que se procurará en fechas posteriores 
realizar un mayor número de vistas al día.
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Del mismo día de las elecciones

Sobre las doce de la noche podrá conocerse 
el 50 por 100 del escrutinio

Ulan de Vacas será el pueblo más 
tempranero en dar a conocer los 

resultados

Mañana por la noche será un día de vigilia obligada para muchos 
toledanos, unos por obligación, otros por curiosidad personal para 
conocer los resultados de las elecciones legislativas. Entre los primeros 
hay que contar a un numeroso grupo de funcionarios, unos de carácter 
civil, encargados de ir recogiendo la información enviada desde los 
pueblos sobre el escrutinio; otros, de carácter policial, que cumplirán 
con la operación de seguridad decretada durante el día de las eleccio
nes.

El Gobierno Civil de Toledo tie
ne ya finalizado el esquema de tra
bajo de recopilación de datos y en
vío, a su vez, a Madrid, al centro 
coordinador instalado en el Palacio 
de Exposiciones y Congresos. De
metrio de Ramón, secretario gene
ral del Gobierno Civil, manifestaba 
ayer por la mañana a YA de Tole
do que los primeros resultados los 
tendrán alrededor de las ocho y 
media de la tarde. En algunos ca
sos se conocerá perfectamente el 
escrutinio de localidades por su re
ducido tamaño de habitantes. Nos 
ponía el ejemplo de Illán de Vacas, 
el pueblo más pequeño de la pro
vincia, con trece habitantes con de
recho a voto, es decir, menos que

Los permisos a que 
tienen derecho 
los trabajadores 
para acudir a votar

La Dirección Provincial de Tra
bajo nos ha hecho llegar un comu
nicado informando sobre el permi
so que deben conceder las empre
sas a los trabajadores con derecho 
a voto para que puedan ejercerlo 
mañana.

«Todas las empresas de esta pro
vincia deberán conceder a sus tra
bajadores que tengan la condición 
de electores, dentro de la jornada 
laboral del próximo jueves día 28 
de octubre, las horas libres sufi
cientes, que no deberán exceder de 
cuatro, para participar en las elec
ciones generales legislativas, pu- 
diendo los empresarios pedir a di
chos trabajadores la exhibición de 
justificante expedido por la corres
pondiente mesa electoral, a los 
efectos del abono del salario del 
tiempo preciso para la votación», 
dice la nota en uno de sus párrafos.

Más adelante se añade: «Se ten
drán en cuenta las siguientes preci
siones: Trabajadores cuya jornada 
esté incluida íntegramente dentro 
del horario de apertura de los cole
gios electorales: pueden tener per
miso de hasta cuatro horas dentro 
de su jornada. Si la jornada diaria 
fuera inferior a ocho horas, el per
miso retribuido sería de la mitad 
de la jornada, pudiendo establecer
se dos turnos de la mitad de dicha 
jornada. Trabajadores cuya jorna
da coincida parcialmente con el 
horario de los colegios electorales: 
si la coincidencia es de dos horas o 
menos, no será necesario conceder 
ningún tipo de permiso. Si la coin
cidencia es de dos a cuatro horas 
podría concederse un permiso de 
hasta un máximo de dos horas. Si 
la coincidencia supera las cuatro 
horas podría concederse permiso 
conforme se indica en el primer 
Eunto hasta ese límite máximo, 

os trabajadores cuyo horario no 
coincida con la apertura de los co
legios electorales no tendrán dere
cho a permiso retribuido.»

En la nota se aclara que se con
cederá permiso a los trabajadores 
que acrediten su condición de 
miembros de mesa electorales du
rante la jornada completa, con re- 

jdyccion.de cinco horas de la jorna
da laboral siguiente, retribuidas 
por la empresa; a los apoderadores, 
las empresas deberán conceder 
permiso sin retribución por el mis
mo período del tiempo del número 
anterior para que puedan cumplir 
sus deberes electorales.

candidaturas concurren en la pro
vincia de Toledo.

Pero sobre las siete de la tarde, 
el Gobierno Civil dispondrá ya de 
un dato muy significativo: se trata 
de la afluencia de personas que 
acudieron a las urnas, pues aunque 
los colegios electorales se cierran a 
las ocho de la tarde, en gran medi
da puede conocerse el tanto por 
ciento de participación y de abs
tención en la provincia. A medida 
que avance la noche del 28 y la 
madrugada del 29 se irán revelan
do datos más importantes aún. El 
interlocutor del Gobierno Civil es
taba convencido de que sobre las 
doce de la noche estaría recogida la 
información de un 50 por 100 del 
escrutinio de la provincia, con lo 
cual a esta hora podrá saberse ya, 
aproximadamente, la correlación 
de fuerzas políticas establecidas en 
la provincia. Hacia las tres de la 
madrugada el Gobierno Civil ha
brá recibido más de un noventa 
por ciento de los resultados de la 
provincia, y se calcula que a partir 
de este momento y hasta las seis o 
las siete de la mañana se producirá 
un goteo de información de los 
pueblos en los que por diferentes 
causas no puedan suministra antes 
la información requerida.

Claro, esta rapidez en el estable
cimiento y conocimiento de los re
sultados no se hace por arte de

___ Puerta de Bisagra_________________________  

Reflexionar seriamente
Como para toda decisión importante, se requiere un poco de silen

cio. Ya han enmudecido los altavoces de la propaganda electoral, 
aunque los líderes políticos aún siguen mirándonos impávidos desde 
sus carteles pegados en las paredes o en las vallas. Pero la propaganda 
electoral ha cesado para dar al ciudadano un poco de respiro entre 
tanta confusión, tanta promesa, tanta demagogia.

Es ahora cuando todos y cada uno de los ciudadanos hemos de 
enfrentarnos con esa reflexión que es el acto de considerar nueva o 
detenidamente una cosa. Y esta cosa es nada menos que un derecho 
y un deber. El deber de elegir en conciencia aquella opción política 
que en una reflexión seria consideremos mejor. El hecho de votar es 
la única oportunidad que cada ciudadano tiene de intervenir con su 
elección en la decisión política que va a condicionar, en cierta medida, 
la vida pública de la nación en los próximos cuatro años. Una vez 
depositado el voto, el hombre de la calle delega en el partido que ha 
elegido, que ya no volverá a consultarse hasta las elecciones siguientes.

Esta reflexión debe hacerla seriamente el ciudadano, no sólo estan
do debidamente informado, sino comparando, para poder elegir con 
conocimiento de causa, aquellos programas de los partidos, aquellos 
hombres que los representan y atendiendo al bien común de la patria. 
Repetimos: La reflexión debe ser seria. Y por ser seria, el deber de 
votar es una obligación a la que ninguna persona debe acallar la voz 
de su propia conciencia, esto $s, su decisión libre de elegir. Este deber 
es uno de los que dan a la democracia su propio sentido, el sentido de 
la libertad ejercida consciente y responsablemente. Que cada uno 
elijamos lo que consideremos mejor para nuestra sociedad, para nues
tra familia, pará' nuestra patria, para nuestra conciencia. Pero que 
elijamos todos, ,es decir, que todos votemos. Mañana es el día. Cada 
papeleta es una,-voluntad. Votar es un derecho, un deber, un ejercicio 
de libertad que precisamente se desarrolla ejercitándola.

E. M.

Blas Piñar cerró la campaña 
electoral en Toledo

Como acto final a la campaña electoral, Fuerza Nueva se ha despedi
do de ella en el teatro de Rojas, que se encontraba lleno de simpatizan
tes. Han tomado parte en ella Ricardo Alba, número uno en la lista del 
Congreso por Toledo, y Blas Piñar, presidente nacional del partido. 
Previamente evolucionaron en el escenario el grupo de Coros y Danzas 
de Fuerza Nueva de Madrid, seguido de diversos grupos.

El primero en hacer uso de la 
palabra fue Ricardo Alba, gue se 
refirió a la enorme satisfacción que 
representaba para él la visita del 
presidente. Asimismo se afirmó en 
la gran voluntad que había puesto 
el pueblo toledano para seguir en

Illan de Vacas será, probablemente, el pueblo que antes suminis
tre los datos

magia, sino que supondrá el es
fuerzo de muchos funcionarios y 
personas que no dormirán ni en la 
noche del jueves al viernes y quizá 
no puedan irse a la cama hasta 
muy avanzada la noche siguiente, 
del viernes. En total, trabajarán 
activamente en el Gobierno Civil 
unas cincuenta personas. Se han 
formado tres equipos de trabajo, 
que cubrirán las áreas de informá
tica, sondeo y dex, sistema utiliza
do para mandar los datos desde 
Toledo a Madrid.

En vigilia permaneceremos los 
periodistas esperando obtener 
cuanto antes los datos para enviar
los a nuestros respectivos medios. 
YA de Toledo ha establecido un 
sistema por el que se cubrirán to
dos los puntos relacionados de un 
modo activo con las elecciones del 
28 de octubre. Para la prensa, el 
Gobierno Civil ha dispuesto unas 
dependencias en la antigua oficina 
de Turismo. El encargado de la 
Administración para proporcionar

la brecha de apoyar al partido. 
Posteriormente explicó como los 
actos que se han realizado en la 
provincia se han cuadruplicado, lo 
cual ha significado que Fuerza 
Nueva continuaba contando entre 
el pueblo toledano.

nos los datos es Amador Domingo, 
director provincial de Cultura. Los 
periodistas iremos recibiendo in
formación periódicamente confor
me llegue al centro informativo del 
Gobierno Civil, situado a tan sólo 
unos cuantos metros.

Pero la efervescencia electoral 
no se vivirá únicamente en estos 
dos puntos. Los partidos políticos 
se están ya aprovisionando de café 
y algo de comida para esperar pa
cientemente la información que 
desde cada pueblo les envíen los 
interventores y apoderados propios 
radicados en cada mesa electoral. 
Los partidos que piensan obtener 
buenos resultados han encargado 
también champaña, aunque pudie
ra ocurrir que alguno se le quedara 
la botella en el congelador ante un 
fracaso no previsto.

YA de Toledo dará al día si
guiente de las elecciones, el 29 de 
octubre, una amplia información 
de la jornada electoral anterior con 
resultados incluidos.

Establecido para mañana 
y la madrugada del viernes 

Policía, Guardia Civil 
y Ejército 
intervendrán en el 
plan de seguridad

Decíamos en una información de 
esta misma página que el 28 de 
octubre, mañana, será un día de 
más trabajo de lo normal para un 
buen número de toledanos. Entre 
éstos figuran los miembros de la 
Policía Nacional, Cuerpo Superior 
de Policía, Guardia Civil y efecti
vos de las Fuerzas Armadas, que 
colaborarán conjuntamente en el 
plan de seguridad establecido para 
el día de las elecciones.

Este plan de seguridad no es no
vedoso, pues ya se puso en aplica
ción en anteriores comicios y en el 
reciente desarrollo del Mundial de 
Fútbol. Como la información es de 
carácter secreta, no hemos podido 
saber los puntos de vigilancia que 
se extremarán durante el día de 
mañana. No obstante, está claro 
que se prestará especial interés a 
organismos oficiales, como el Go
bierno Civil y la Audiencia Provin
cial, y, sobre todo, a los centros 
relacionados con la comunicación, 
como es el caso del Palacio de Co
rreos y Comunicaciones y la Tele
fónica. No hace falta decir el caos 
que supondría en el conocimiento 
ae los resultados de las elecciones 
si se bloquearan las líneas telefóni
cas de Toledo con Madrid por me
dio de un atentado.

ENTIDAD DE AMBITO 
NACIONAL

necesita, para su sucursal de Toledo y 
provincia, personas ambos sexos, ma
yores de edad, que dispongan de 
tiempo libre para visitas a domicilio, 
muy bien remuneradas. Contrato mer
cantil. Interesados/as, dirigirse perso
nalmente. o por escrito, en horas de 
oficina, a: CAHISPA. Chapinería, 

número 4, 2.a. TOLEDO

F. E. de las JONS 
y Movimiento 
Comunista 
se retiran

La Junta Electoral Provincial 
ha aceptado la retirada de candi
daturas de dos partidos más a 
petición propia. Se trata del Mo
vimiento Comunista y Falange 
Española de las JONS. El primer 
partido presentaba únicamente 
candidatos para el Congreso, y el 
segundo, para las dos Cámaras. 
La Junta Electoral Provincial ha 
comunicado rápidamente a las 
juntas electorales de zona el 
acuerdo adoptado ayer para que 
el día del recuento de votos lo 
tengan en cuenta, ya que en el 
caso de que estos dos partidos 
obtuvieran algunos serían consi
derados como en blanco.

Con la decisión del Movimien
to Comunista y F. E. de las 
JONS son catorce los partidos 
que concurren en la provincia de 
Toledo para el Congreso y ocho 
para el Senado, presentando en 
ambas Cámaras 22 aspirantes en 
total. Como se recordará, con an
terioridad a estos partidos deci
dieron retirarse la Liga Comu
nista Revolucionaria, el Partido 
Revolucionario Comunista 
(PRUC) y el Partido Demócrata 
Liberal.

Repartido un folleto 
sin firmar pidiendo que 
no se vote al PSOE

Un folleto de 15 hojas fue repar
tido en la noche del martes y la 
mañana de ayer por Toledo (no 
sabemos si también por la provin
cia) atacando duramente el progra
ma del PSOE. No sorprende el re
chazo de las propuestas socialistas, 
sino el hecho de que no se pida el 
voto para otro partido político. 
Además no se hace referencia a 
otras formaciones y a los progra
mas expuestos. Unicamente, como 
decimos, se descalifica la opción 
socialista.

El folleto no está firmado abso
lutamente por nadie, por lo que en 
el partido agraviado se piensa que 
es una nueva maniobra para des
prestigiar al PSOE y cambiar a úl
tima hora la tendencia del voto. En 
la portada del opúsculo, que no ca
be calificarlo completamente de 
ilegal porque en la última hoja 
aparece el depósito de imprenta, se 
dice: «¿Sabía usted que...? Razones 
para no votar al PSOE?» Y en letra 
más pequeña, «Cultura e informa
ción». En el interior se empieza di
ciendo: «Hemos elaborado una se
rie de puntos para que usted co
nozca lo que verdaderamente es el 
PSOE. Nos han servido de funda
mento dos textos», y se refieren 
a las resoluciones del 
XXXIX Congreso del PSOE y al 
Erograma electoral «Por el cam- 

io». Se afirma más adelante que el 
PSOE es un partido marxiste, se 
habla del fracaso del socialismo, 
refiriéndose al Gobierno Mitte- 
rrand, de la política de coaliciones 
marxistas, de la política económi
ca, sidical, enseñanza, nacionaliza
ciones, sanidad y seguridad social, 
autonomías y «otros puntos del 
“cambio” que ofrece el PSOE». ,

Finalmente, en la penúltima pá
gina se escribe: «Esperamos que 
después de leer este resumido bre
viario de razones para no votar al 
PSOE, usted, caso de haber tenido 
indecisión, ahora no lo votará.» El 
Partido Socialista Obrero Español 
podría emprender alguna acción 
legal contra los autores del panfle
to.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento 

Sinagoga, 3
Tal. 22 33 68. TOLEDO

jdyccion.de
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Dos individuos armados se 
llevaron tres millones y medio 

del Banco de Fomento
Dos individuos, armados con una pistola tipo Parabellurrg atracaron 

aver por la mañana una sucursal del Banco de Fomento en Talavera de 
lá Reina, de donde se llevaron 3.447.100 pesetas. Según fuentes policiales, 
a las 10,40 horas de la mañana penetraron los dos sujetos en dicha 
entidad bancaria, sita en la calle Muñoz Urra, 24, y, amenazando con el 
arma a los empleados, se apoderaron del dinero y huyeron sin que pudiera 
ser visto el medio que utilizaron para ello.

En Talavera, ante dos mil quinientas personas

Lavilla promete un horizonte 
de ilusión y esperanza si gobierna UCD

El frío, principal protagonista del último 
acto electoral del PSOE en Talavera

«Si el voto de los españoles el próximo día 28 
respalda la opción política de UCD, España tendrá 
ante sí un horizonte claro de ilusión y esperanza.» 
Con estas palabras se despidió Landelino Lavilla de 
los dos mil quinientos talaveranos que, en cifras 
dadas a este diario por la Policía gubernativa, se 
congregaron en la tarde de ayer en el cine del Prado 
para asistir al mitin-fiesta con que UCD Toledo ce
rraba la campaña electoral de cara a la consulta

popular que se realizará manaña en todo el país. Un 
Landelino Lavilla cansado, emocionado al final y 
persuasivo con sus incondicionales, que llegó a Tala- 
vera a las seis de la tarde a bordo de un helicóptero 
y acompañado por su señora, y que dejó nuestra 
ciudad sobre las siete y media, viajando rápidamen
te a Madrid para intervenir allí en el acto final de 
campaña a celebrar en la capital de España.

Con la presencia en Talavera de una de las tres caravanas electorales, 
celebró el PSOE el pasado lunes el último acto de la campaña electoral 
de los programados para nuestra ciudad. Desde primeras horas de la 
tarde, y una vez concluido el montaje del gran escenario, la caravana, 
compuesta por cerca de diez vehículos, recorrió las calles de la ciudad 
haciendo sonar los claxon y lanzando hacia los viandantes propaganda y 
bolsitas de caramelos.

A las seis de la tarde, con un sol ya declinante y un frío que se haría 
intensísimo por la noche, daba comienzo el acto con la actuación de un 
grupo de títeres sobre el gran escenario montado con los medios técnicos 
más avanzados. Tras los títeres se dio paso a la actuacióm del humorista 
Josele, quien hizo girar sus humoradas en torno al chiste político en su 
mayor parte.

La actuación del conocido humorista fue seguida del mitin pronuncia
do por el alcalde de Talavera y los candidatos socialistas al Parlamento 
Francisco Ramos y Jesús Fuentes, a quienes acompañaba el también 
candidato al Congreso Julián Checa Checa. Todas las intervenciones 
incidieron sobre lo ya escuchado a lo largo de la campaña electoral. El 
alcalde de Talavera comenzó refiriéndose a que «el programa del PSOE 
existe, no como otros», para apuntar más adelante que «la lista socialista 
está formada por hombres serios, honrados y unidos por una idea común». 
Después hizo la presentación de todos los candidatos que la integran, y 
terminó haciendo una llarnda a los ciudadanos para que voten el día 28.

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO 

E INDUSTRIA DE TOLEDO
ELECCIONES

El Comité Ejecutivo de esta Cámara, en sesión celebrada el día 22 
del actual para dar cumplimiento a lo dispuesto en materia electoral 
por el artículo 20 del reglamento general de 2 de mayo de 1974, 
modificado por R. D. de 27 de marzo de 1978, acordó proclamar por 
los grupos que seguidamente se expresan a los candidatos al pleno 
de la Cámara que a continuación se relacionan:

Antes del mitin, Landelino La- 
villa celebró una rueda de prensa 
con medios de información loca
les, en la que contestó a las pre
guntas de los informadores afir
mando, entre otras cosas, «que 
UCD después de la elecciones se
rá el partido que gobierne o la 
única alternativa posible a quie
nes salgan elegidos en la consulta 
popular», y añadió que «si UCD 
no resulta la fuerza mayoritaria, 
de cualquier forma en la oposi
ción construiremos el gran parti
do que España necesita». Tras 
descalificar los resultados de las 
encuestas, «que no prefiguran los 
resultados electorales, sino que 
todo lo más son reflejos de los 
estados de opinión en un momen
to determinado y que luego es 
muy distinta a la hora de'emitir 
el voto», el presidente de Unión 
de Centro Democrático señaló 
que en su campaña no había ha
bido críticas severas hacia Alian
za Popular, sino defensa de las 
propias posiciones de UCD.

«Hemos sido objeto de muy se
rias agresiones verbales por parte 
de AP —señaló el señor Lavi
lla—, a las que en todo caso yo he 
contestado muy suavemente.» En 
cuanto a la acción política de 
UCD en los últimos años, Lande
lino Lavilla manifestó que «UCD 
no es la responsable de todos los 
problemas que tiene España, sino 
que Unión de Centro Democráti
co ha sido protagonista y muy 
destacada de una operación polí
tica histórica y de gran dimen
sión», como ha sido la vivida por 
los españoles en los últimos cinco 
años. A lo largo de sus respues
tas, el señor Lavilla afirmó: «O

gobierna UCD o será la única al
ternativa al que salga elegido.» 
En cuanto al apoyo de la CEDE 
a Alianza Popular de cara a las 
elecciones, el señor Lavilla mani
festó que no sabía si ciertamente 
ese apoyo era tal, pero que en 
cualquier caso «yo respeto todas 
las posturas y todos tienen dere
cho a equivocarse». Descartó to
talmente una posible coalición 
poselectoral y la posibilidad de 
un golpe de Estado, porque «to
dos debemos tener la seguridad 
de que el conjunto de las Fuerzas 
Armadas están por el respeto a la 
Constitución».

Ya en el mitin del cine del Pra
do, en cuya entrada esperaban a 
Landelino Lavilla varios cientos 
de personas que luego se suma
ron a las más de dos mil que ha
bía en el interior, el líder de UCD 
pidió a los presentes el voto para 
el Centro y, sobre todo, que de
fiendan su libertad de voto y que 
«ni el terrorismo ni las intentonas 
golpistas condicionen la suprema 
libertad de los españoles en el 
acto del voto». Pidió el voto para 
UCD porque «puedo responder 
de que la nueva UCD, purificada 
y renovada, llevará a cano su pro
yecto político de centro sin poner 
en peligro ningún punto de los 
contenidos en nuestro programa 
y porque si votan a UCD mayori- 
tariamente los españoles, y de 
eso también respondo, tendrán 
un Gobierno ejercido desde la se
riedad, la solvencia, la responsa
bilidad, la energía y la autori
dad». «Porque la autoridad 
—añadió— no es el ejercicio duro 
del poder, como quieren otros, ni

tampoco hacer gastos ostentosos. 
Mandar no es vociferar.»

Las razones para votar UCD

En la mesa presidencial se en
contraban el presidente de Casti
lla-la Mancha, Gonzalo Payo; el 
candidato número uno de UCD 
por Toledo, Rafael Arias-Salga
do, y los candidatos al Congreso 
y al Senado. Precisamente el se
ñor Arias-Salgado precedió a 
Landelino Lavilla, cuyo nombre 
fue coreado sucesivamente a lo 
largo del acto, en el uso de la 
palabra. El señor Arias-Salgado 
enumeró doce razones por las que 
votar a UCD, la última de las 
cuales resumió las anteriores: 
«Porque —dijo— somos un parti
do democrático y nunca cedere
mos la bandera de la justicia so
cial en manos de la izquierda, ya 
que sólo desde el centro se puede 
batir al PSOE.» La misma idea 
fue repetida luego por Landelino 
Lavilla en su intervención, que 
añadió que la solución a la crisis 
no se puede lograr desde una 
postura socializante ni conserva
dora, sino desde la acción política 
del centro, a cuya destrucción es
taba encaminada la idea de ma
yoría natural usada como arma 
por AP. Finalmente, señaló el lí
der de UCD: «Yo respondo perso
nalmente de todos los que han 
quedado en el centro después de 
su purificación. Los que no pue
den responder son los líderes de 
los otros partidos a los que han 
ido las personas que en UCD de
mostraron qué fácil era cambiar
se de partido.»

Al sentirse nuevamente engañados por el grupo socialista

SECCION COMERCIO
Grupo II D. Jesús Gil Gómez
Grupo IV D. Damián Rodríguez Olivares y otros
Grupo V Imprenta Serrano, S. L.
Grupo VI D. Honorio de la Iglesia Campillo
Grupo VIII Juan Nicolás Gómez e Hijos, Construcciones, S. A.
Grupo IX Dragados y Construcciones, S. A.
Grupo XII Jerónimo de Mesa, S. A.
Grupo XIII Mutualidad Interprovincial de Seguros Soliss
Grupo XIV D. Benito Moreno García
Grupo XV D. Luis de la Fuente Arahuete
Grupo XVI D. Alejandro Torres Martín

SECCION INDUSTRIA
Grupo III Doña Laura Heredero Largo, Vda, de Marín
Grupo IV D. Antonio Poveda Merino
Grupo V Confecciones Moprica, S. A.
Grupo VI D. Antonio Díaz García
Grupo Vil Imprenta Torres, S. A.
Grupo VIII Viucasar, S. A.
Grupo IX Hidroeléctrica Española, S. A.
Grupo X Cementos Asland, S. A.
Grupo XII D. Santiago Sánchez Martín
Grupo XIII EITOSA
Grupo XIV Funeraria Ntra. Sra. del Sagrario

Por no proclamarse otros candidatos en los grupos relacionados, la 
proclamación respecto de los enumerados equivale, según el precepto 
reglamentario citado, a su elección.

Por no reunir las condiciones exigidas para tal proclamación, el 
Comité Ejecutivo desestimó las candidaturas propuestas por don 
Andrés Fernández Arroyo, don José Vargas Suárez, Manuel de Pere
da, Productos Farmacéuticos, S. L.; Vda. de V. Sánchez-Beato, Maza
panes de Toledo, S. A., y don Leopoldo Rubio Canorea

El Comité acordó igualmente declarar las siguientes vacantes que, 
de acuerdo con la normativa electoral, serán cubiertas por el pleno de 
la Cámara en sesión extraordinaria convocada al efecto:

SECCION COMERCIO
Grupo I Alimentación en general
Grupo III Textil y piel
Grupo Vil Química
Grupo X Metal en general
Grupo XI Vehículos, maquinaria y accesorios

SECCION INDUSTRIA
Grupo I Alimentación en general
Grupo II Cereales
Grupo XI 'Construcción en general

Toledo, 23 de octubre de 1982.—;_E| presidente, don Miguel Angel 
Morales García. * a

Los funcionarios intentan conseguir 
que se celebre el pleno municipal

El pesimismo vuelve a hacer mella entre los funcionarios del 
Ayuntamiento talaverano al ver de nuevo incumplidas las promesas del 
grupo municipal socialista sobre la revisión salarial y por las que el 
propio alcalde se había comprometido a dar una solución positiva al 
tema en un plazo de diez días. El plazo se ha agotado sobradamente 
tras mantener algunas reuniones negociadoras con la comisión de 
Hacienda y Personal, y, al parecer, los socialistas han vuelto a dar 
marcha atrás a las negociaciones.

En rueda de prensa, los miem
bros del comité de personal del 
Ayuntamiento explicaron a los me
dios de comunicación la situación 
que se había creado tras la ruptura 
de las negociaciones y su decisión 
de recurrir a las medidas necesa
rias para presionar a la Corpora
ción en orden a que sea convocado 
un pleno municipal en el que los 
miembros de la Corporación tomen 
un acuerdo definitivo sobre el te
ma.

«Siempre hemos utilizado los 
cauces legales»

La secretaria del comité, Floren
cia Serrano, manifestó a los medios 
de información que en la última 
reunión con los grupos políticos 
con representación municipal se 
vio claramente que UCD y PCE 
estaban de acuerdo con la convoca
toria del pleno, ya que. entre otras 
cosas, no se celebra sesión plenaria 
ordinaria desde hace tres meses. 
La secretaria del comité incidió de 
nuevo sobre la flexibilidad que ha
bían mantenido los funcionarios y 
sobre lo inconcebible de la postura 
socialista, que tiene en contra a los 
funcionarios y al resto de las fuer
zas políticas municipales. Asimis
mo se refirió a la discriminación 
que sufrían respecto a los trabaja
dores de la basura, con los que el 
Ayuntamiento-negoció-el convenio- 

inmediatamente y sin grandes 
complicaciones.

Por su parte, el presidente del 
comité apuntó que ellos siempre 
han negociado con el decreto dé 
equiparación en las manos y que 
sus reivindicaciones, por tanto, no 
se apartan en absoluto de la legali
dad. También se refirieron a que el 
decreto de equiparación de los fun
cionarios de Administración Local 
con los de Administración Civil ya 
se ha hecho efectivo en algunas 
ciudades españolas como Burgos o 
Cádiz; incluso en Toledo ya han 
llegado a un acuerdo de subida so
bre los salarios, que antes de que se 

A la puerta del Ayuntamiento

El alcalde, abucheado 
por unos cien funcionarios

Un espectáculo bochornoso tuvo lugar ayer por la tarde ante la 
puerta de entrada al Ayuntamiento talaverano cuando el alcalde, tras 
negarse a recibir azlos representantes de los funcionarios municipales, 
fue abucheado por unos cien trabajadores del Ayuntamiento que, con 
el fin de pedir que se convocara un pleno municipal donde se estudia
ra la revisión salarial, se habían concentrado mientras se celebraba la 
sesión de la comisión permanente. Pero el bochorno lo produjo el 
propio alcalde, quien no había asistido a la permenente, y sí, en 
cambio, llegó al final de la misma para impedir que los funcionarios 
fueran recibidos por los concejales socialistas, que momentos antes 
habían aceptado conversar con tres de los representantes de los fun
cionarios.

aplicara el decreto eran más altos 
que los de Talavera.

Respecto al delegado de Perso
nal, los miembros del comité ase
guraron que la relación con él es 
absolutamente impersonal, y «si no 
llega a ser por una convocatoria de 
huelga no hubiéramos llegado a co
nocer a la comisión de Hacienda y 
Personal; es lo más increíble —ma
nifestaron los funcionarios— estar 
tan alejados de la Corporación».

La rueda de prensa terminó con 
la referencia por parte de los repre
sentantes del funcionariádo a la 
unidad y unanimidad conseguidas 
entre los trabajadores del Ayunta
miento a causa de la permanente 
intransigencia de la Alcaldía. Co
mo primera medida tenían previs
to para ayer tarde una concentra
ción ante las puertas del Ayunta
miento, mientras se celebraba la 
sesión de la Permanente, para exi
gir que se convoque un pleno mu
nicipal.
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Al de interés

años, para cambiar, mejorar o

implantar instalaciones 

y equipos de calefacción 

por radiadores

Calefacción para los que 

saben elegir

UN DISTRIBUIDOR ROCA LE INFORMARA DE
COMO ACOGERSE A LOS BENEFICIOS DE ESTE DECRETO

TOLEDO
ANTIGUA CASA JACINTO DIAZ, S.A.
Armas, 6

NICOLAS GARCIA RODRIGUEZ
Pza. Magdalena, 3

ALEJANDRO PEDROCHE GARAY
Virgen de la Bienvenida, 2

SANTIAGO SERRANO ADAN
Sixto V, 13

TALAVERA DE LA REINA
SUC. DE TOMAS MUÑOZ, S.L.
Matadero, 24

VILLACAÑAS
UBALDO MOTA MAROTO
Victoriano del Cerro, 15

QUINTANAR DE LA ORDEN
JOSE COLLADO FERNANDEZ
Carretera Gral. Madrid-Alicante

VILLA DE DON FADRIQUE
J. MANZANERO GARCIA VAQUERO
Zarzas, 12

non 
000 
000 

-QQ

Confianza en el futuro
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Consuegra-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La cosecha de uva, un 15 por 100 superior a la del pasado año
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

Salvo el contratiempo, al final de la ven
dimia. de los cuatro días de lluvia (contra
tiempo beneficioso, por otra parte), puede 
decirse que la recolección de la uva se ha 
desarrollado en inmejorables condiciones, 
ya que el producto ha llegado a los lagares 
en condiciones óptimas, y para los vendi
miadores la tarea de recolección ha podido 
ser bien sobrellevada; el tiempo ha sido el 
mejor colaborador, y falta hacia ya, después 
de los infortunios que viene soportando el 
campo desde hace tres años, que los labra
dores recobrasen el ánimo, aumentado en 
esta última semana con las lluvias, que ha
cen poner sus esperanzas, de momento, y 
tras haber terminado satisfactoriamente la

vendimia, en una esperanzadora sementera. 
Cotejados los datos de las diversas coopera
tivas y de los vinicultores particulares, pue
de calcularse la cosecha en un 15 por 100 
superior a la del pasado año; el grado tam
bién responde, para calificarla satisfactoria. 
En cuanto al precio, se regirá, sin duda, por 
el baremo establecido por el SENPA con 
relación al grado y hectolitro.

Ampliando nuestra información a Turle- 
que, podemos decir que puede variar muy 
poco con respecto, a lo que decimos de la 
cosecha en Consuegra. Ha habido zonas 
afectadas por el pedrisco, en las que se ha 
hecho notar este fenómeno. Como dato cu
rioso, respecto a Turlaque podemos decir 
que en este término, y concretamente en los 
parajes afectados por el embalse de Finiste- 
rre, será ésta la última cosecha a recoger, ya

que si no se han.cerrado ya las compuertas 
para iniciarse el embalsamiento de las aguas 
del Algodor, estarán a punto de hacerlo; las 
viñas afectadas han sido ya expropiadas e 
indemnizadas, pero por concesión de gracia 
sus propietarios han podido recoger tam
bién este año el fruto, gesto que los turle- 
queños han acogido con satisfacción.

Respecto a Urda, que es otra población de 
nuestra zona informativa, todos sabemos 
que precisamente allí el viñedo ocupa muy 
poca extensión en sus cultivos, y mayormen
te el personal trabajador, vendimiadores, 
etc., en estas recolecciones acude mayor
mente a Consuegra; como igualmente han 
llegado numerosas cuadrillas de otras zonas, 
que han estado durante estos veinte días 
que duró la vendimia en los viñedos de Con
suegra.

Y como dato final diremos, recogiendo 
siempre la experiencia de los viejos labrado
res, que ya hay indicios de una buena cose
cha para el año que viene, salvo circunstan
cias. Nos decía uno de estos labradores que 
cuando, durante la vendimia, antes los ca
rros y ahora los tractores, se empozan en los 
carriles es señal de buena cosecha para el 
año próximo. Y nos apuntaba, más concre
tamente, que es ahora, cuando llueve en esta 
coyuntura del otoño, cuando más beneficio 
hace el agua a las cepas. De todas formas, 
siempre se ha dicho que el año agrícola em
pieza en el otoño y que las aguas de otoño 
son las mejores. Mientras no perjudiquen, 
de momento, a la recogida de la rosa del 
azafrán, por los labradores puede seguir llo
viendo.

t
Rogad a Dios en caridad por el alma del ilustrísimo señor

Don Eduardo Zaragoza García 
Presidente del Ilustrísimo Colegio Oficial de Farmacéuticos de Toledo 

Que falleció en Talavera de la Reina 
el día 21 de octubre de 1982

A los sesenta y seis años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.
Su esposa, doña Eladia García Díaz; hijos, doña Leonor, don Eduardo y doña María del Carmen García 

y doña María Arnaiz; hermanos, doña Leonor y don Abelardo; hermanos políticos, nietosr sobrinos y demás 
familia - -

RUEGA una oración por su alma.
El funeral se celebrará el día 30 de octubre, a las 6,30 de la tarde, en la iglesia de San Francisco, de 

Talavera de la Reina. .

Rogad a Dios en caridad por el alma dei ilustrísimo señor

Don Eduardo Zaragoza García
Farmacéutico

Que falleció en Talavera de la Reina 
el día 21 de octubre de 1982 
A los sesenta y seis años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

R. I. P.
. Los farmacéuticos de Talavera de la Reina 

RUEGAN una oración por su alma.
El funeral se celebrará el día 30 de octubre, a las 6,30 de la tarde, en la iglesia de 

San Francisco, de Talavera de la Reina. '

t
Rogad a Dios en caridad por el alma 

del ilustrísimo señor

Don Eduardo Zaragoza García
Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Toledo 

Ex secretario del Consejo Rector del Centro Cooperativo 
Farmacéutico Talaverano

Que falleció en Talavera de la Reina 
el día 21 de octubre de 1982

A los sesenta y seis años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.
El Centro Cooperativo Farmacéutico Talaverano

RUEGA una oración por su alma.
El funeral se celebrará el día 30 de octubre, a las 6,30 de la tarde, 

en la iglesia de San Francisco, de Talavera de la Reina.

—Yuncos------------------------------------------------------------------

Una toledana comprobó 
sobre el terreno las trágicas 
inundaciones valencianas

YUNCOS. María Teresa López Hernández.

Con motivo de un viaje de negocios realizado en estos días pasados, 
esta corresponsal ha vivido unas horas realmente dramáticas y sobre- 
cogedoras sobre los damnificados en las inundaciones en la región 
valenciana. A pesar que sobre la trágica riada está todo o casi todo 
dicho, no se puede por menos que precisar algunos de los sucesos 
vividos en la zona, sin que ello quiera decir que se aporten nuevos datos 
sobre el tema.

Si accedemos a Alcira por la ca
rretera general Valencia-Albacete, 
unos nueve kilómetros antes de lle
gar nos encontramos con Alberi- 
que, que no ha sufrido daños ni en 
su población, ni en su cosecha, ni 
en sus campos; sin embargo, reco
rrida esa distancia nos encontra
mos con la estación, en las cerca
nías existen varias fábricas, junto 
al río Júcar, que han quedado ane
gadas. También se aprecia cómo 
hay una enorme hondonada que ha 
quedado cubierta por las aguas, 
baste decir que en algunos puntos 
ha llegado a medir hasta siete me
tros de altura. Entre el lodo y el 
barro, jóvenes cumpliendo el servi
cio .militar colaboran bravamente 
en la limpieza de casas, sacando 
enseres, ayudando en el trabajo 
duro que supone tan enorme trage
dia.

Lo que las mujeres valoran miu 
cho, como los muebles, los enseres, 
los ajuares han quedado en el re
cuerdo. Cuántas familias han lu
chado toda su vida por una casa en 
condiciones y ahora se encuentran 
con que lo han perdido todo, todo 
su esfuerzo de años se ha venido 

, abajo. Todo está lleno de lodo, de 
barro; es un espectáculo dantesco, 
espeluznante; sólo quien lo ha vivi
do puede saber lo ocurrido. ■

Al llegar al puente —no se.pue
de pasar más adelante—, el pano

rama es desolador, lo que alcanza 
la vista no puede ser peor. La ca
rretera se encuentra en algunos si
tios como si estuviera mordida por 
bocados, por esa misma carretera, 
hasta la general Valencia-Alicante, 
pasado Alberique unos cinco kiló
metros, nos encontramos con la ca
rretera por donde pasó el agua del 
pantano de Tous, unos tres mil 
metros están arrancados de cuajo, 
se puede apreciar incluso la línea 
continua, que está ahora sobre el 
campo; camiones arrastrados unos 
400 metros; las casitas de las huer
tas están extirpadas, como si de 
una muela se tratara.

Se han distinguido en la colabo
ración ciudadana los radioaficiona
dos, tan denigrados en tantas oca
siones. En realidad, todo el mundo 
ha participado en ayudarse. Nadie 
ha escatimado esfuerzos, pero a pe
sar de ello es inimaginable el ver 
cómo una mujer pide agua a cual
quier viajero para dársela a sus hi
jos; la necesidad de productos bási
cos es un hecho real: agua, ropa 
interior, mantas... Faltan cosas ele
mentales. El compañerismo y la 
generosidad son dos hechos que 
hace mucho tiempo no veíamos; es 
realmente maravilloso ver cómo to
dos luchan en un empeño común 
ante tan duro revés sufrido por el 
pueblo valenciano.

El Centro Rural Itinerante continúa 
con su gran labor de ayuda y enseñanza

El Ministerio de Cultura, a través de la Dirección Provincial, ha 
impulsado de manera notable unas actividades socio-culturales que se 
dan en los pueblos que lo solicitan previamente. Estas actividades son 

, cursos sobre todo tipo de materias que imparte el Centro Rural Itine
rante por medio de funcionarios, generalmente cuatro, del Ministerio 
de Cultura adscritos a la Dirección Provincial.

Las actividades.que desarrolla el 
Centro Rural Itinerante son una 
especie de cátedras ambulantes, 
que funcionan desde la creación 
dél Ministerio de Cultura en el año 
1978, y que han sustituido a las 
denominadas cátedras de la Sec
ción Femenina, ya desaparecidas. 
Este Centro Rural Itinerante está 
compuesto a la hora de desplazarse 
por cuatro miembros que son elegi
dos teniendo en cuenta el tipo de 
actividades para aquello que son 
requeridos en los diferentes luga
res. •

El director provincial de Cultu
ra, Amador Domingo, nos comuni
caba que «el Centro Rural Itine
rante estaba adscrito al Centro So
cial de La Puebla de Montalbán, 
pero en la actualidad ya no es así. 
En estos cursos, a los que suelen' 
asistir alrededor de cien personas, 
con una gran mayoría de mujeres, 
se imparten cursillos durante tres 
meses acerca de nutrición y ali
mentación, de labores artesanales, 
sobre esmalte y modelado, de gim

nasia, de jardinería y adornos de 
plantas, etc. Todo va en relación a 
las necesidades de quien lo solicita. 
En la actualidad, el Centro Rural 
se encuentra en Escalonilla ofre
ciendo un curso sobre costura, an
teriormente estuvo en Talavera y 
en otros pueblos».

«Los pueblos por los que ha pa
sado el Centro Rural —señaló el 
director provincial— han quedado 
sumamente satisfechos de la labor 
desarrollada, ya que el rendimien
to mostrado ha sido altamente po
sitivo por la experiencia que hemos 
obtenido a lo largo de estos años en 
que lleva funcionando. Además, en 
muchas ocasiones los miembros se - 
han visto desbordados-al tener que 
hacer frente a temas que se salían 
de su'ámbito laboral, para introch^' 
cirse en temas particulares que no 
tenían nada que ver con los cursos 
y que los asistentes trataban que se 
les resolviese, lo cual es -un dato a 
tener en cuenta para comprobar la 
gran aceptación que tiene el traba
jo del Centro Rural.»
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Almorox: Expediente de distribución de millón 
y medio entre propietarios de inmuebles

Gonzalo Payo entregó 684 libros 
a varios pueblos 
y asociaciones culturales

El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado 
el expediente de aplicación para la distribución de 
1.500.000 pesetas por contribuciones especiales en
tre los propietarios de inmuebles cuyas fachadas 
dan a las calles de la Cooperativa, paseo del Cemen
terio y prolonqación villa del Prado, de esta locali
dad.

El módulo de reparto se fija en el metro lineal de 
fachada. La cuota resultante se obtiene aplicando la 
cantidad fijada como módulo de reparto al número 
de metros lineales de fachada que el inmueble po
sea. ■

En el plazo de quince días los interesados podrán 
formular recurso previo de reposición ante el Ayun
tamiento o bien reclamación económico-adminis
trativa. En todo caso se podrán solicitar cuantas 
aclaraciones se estimen pertinentes.
■ COMISION PERMANENTE EN GALVEZ — La 
comisión municipal permanente adoptó el acuerdo 
de declarar fallidos por créditos incobrados las par
tidas que corresponden a canalones y vertido de 
aguas en la vía pública, 1.680 pesetas para el año en 
curso; conservación del alcantarillado en 1982,1.200 
pesetas; canalones y vertido de aguas en la vía 
pública en 1980, 6.660 pesetas: la conservación del 
alcantarillado en el 80, 400 pesetas; por rodaje y 
arrastre de vehículos en 1980, 238 pesetas; la con
servación del alcantarillado en 1979, 200 pesetas; 
por el rodaje y arrastre de vehículos en el 78, 85 
pesetas; por el impuesto sobre circulación sobre 
vehículos en el año pasado, 20.550 pesetas; el im
puesto sobre circulación de vehículos del 80, 32.650 
pesetas, y por los impuestos sobre circulación de 
vehículos de los años 1977-78 y 79, 56.774 pesetas. 
Todos estos datos están expuestos a información 
pública por espacio de quince días.
■ FECHAS PARA PASAR LA REVISTA ANUAL — 
La revista oficial para oficiales y suboficiales de 

complemento es obligatoria pasarla desde el año 
siguiente al de su paso a la reserva hasta cumplir los 
treinta y dos años, inclusive.

Igualmente se pasará una revista en el año en que 
se cumplan los treinta y ocho, los cuarenta y cuatro 
y los cincuenta. La licencia absoluta se concederá a 
los oficiales al cumplir los cincuenta y tres años, y 
a los suboficiales, al cumplir los cincuenta y cuatro 
años.

En cuanto a la tropa, igualmente a los anteriores 
deberá pasar la revista al año siguiente al de su pase 
a la reserva, lo mismo que para el personal proce
dente de reemplazo como voluntarios, hasta cum
plir los veintisiete años de edad, inclusive. Asimis
mo se pasarán dos revistas más a los treinta y dos 
y el cuarto trimeste en que cumpla los treinta y 
siete, concediéndoles la licencia absoluta.

La revista se pasará en la Zona de Reclutamiento 
y Movilización, en el registro de llamada de su 
residencia, presentando la cartilla del servicio mili
tar.
■ EXPUESTA LA CUENTA GENERAL DEL PRE
SUPUESTO DE INVERSIONES DEL AÑO PASA
DO EN YUNCOS.— En cumplimiento de lo dis
puesto en las disposiciones vigentes, la cuenta gene
ral del presupuesto de inversiones de 1982, con sus 
documentos y justificantes, se halla expuesta al pú
blico en las oficinas de dicho Ayuntamiento por un 
plazo de quince días, durante el cual y ocho días 
siguientes podrán presentarse las reclamaciones 
que se crean oportunas.

Asimismo quedó aprobado el expediente de mo
dificación de crédito número 1, dentro dél vigente 
presupuesto ordinario, que quedó expuesto al pú
blico en la Secretaría de Intervención Municipal, 
durante el plazo de quince días, al objeto de oír las 
reclamaciones que pudieran derivarse por los parti
culares.

El presidente de nuestra región hace entrega a uno de los alcaldes 
del correspondiente lote de libros

Gonzalo Payo, presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, entregó en la mañana 
de ayer varios lotes de libros a di
versas aulas de lectura de nueve 
pueblos toledanos, así como de tres 
asociaciones culturales, elevándose 
el total a 684 volúmenes repartidos 
en lotes de 57 libros.

En un breve parlamento, Gonza
lo Payo resaltó la importancia de 
esta donación basándose en el he
cho de que en nuestra región el 
índice de analfabetismo es del 121 
por 1000 y consideró esta entrega 
de libros como un primer paso pa
ra incitar a los jóvenes en la lectura 
y el amor a los libros, «sobre todo 
—dijo— en estos momentos en que 
la radio y la televisión están aca

bando con el hábito de leer.entre la 
gente».

Finalmente exhortó a los recep
tores de los libros, para que éstos 
no se conviertan en unos volúme
nes simplemente testimoniales, si
no que estén al servicio de todos 
sus vecinos.

Los pueblos que han recibido es
ta entrega han sido los siguientes: 
Santa Olalla, Urda, Escalona, Na- 
vahermosa, Olías del Rey, Dos Ba
rrios, Almonácid, Villanueva de 
Bogas y Villafranca de los Caballe
ros. Las asociaciones culturales 
han sido: La Alborada, de Villarru- 
bia de Santiago; El Torreón, de Al
caudete de la Jara, y Sociedad Cer
vantina, de Esquivias.

La Dirección Provincial de 
Industria hace balance

Doce millones 
de subvenciones , 
a las industrias 
toledanas en lo 
que va de año

Unos 51 millones de pesetas en 
electrificación rural y casi doce mi
llones para subvenciones a indus
trias han sido las inversiones más 
importantes que la Dirección Pro
vincial de Industria ha llevado a 
cabo en nuestra provincia a lo lar
go de los nueve primeros meses del 
año 1982. Es reseñable también 
que en lo que va de año se han 
tramitado 217 expedientes de in
dustria, lo que ha supuesto una in
versión de más de 373 millones de 
pesetas, a la vez que se han creado 
1.182 puestos dé trabajo e instala
do 13.739 kilovatios.

Asimismo, la Dirección Provin
cial ha tramitado 114 expedientes 
de ascensores, 52 de instalaciones 
de frío, 11 de recipientes a presión, 
238 de líneas de alta tensión y cen
tros de transformación y 7.528 de 
baja tensión. Y en lo que se refiere 
a minas se tramitaron un total de 
1.112 expedientes.

Durante este tiempo se realiza
ron inspecciones a 15.523 vehícu
los, al tiempo que se subvencionará 
a industrias que se instalen en los 
polígonos de Toledo, Talavera y 
Quintanar, pudiendo extenderse a 
todo el término municipal corres
pondiente, e incluso a los colindan
tes, por un importe de hasta el 25 
por 100 de la inversión fija.

Del mismo modo se concederán 
subvenciones de 6.500 pesetas por 
metro cuadrado de panel de ener
gía, al igual que para mejoras del 
medio rural, tendentes a sustituir 
la energía derivada del petróleo. 
Tendrán derecho a subvención 
también los planes de electrifica
ción rural en un porcentaje del 40 
por 100 y las instalaciones de me
didas correctoras para evitar la 
contaminación atmosférica en un 
30 por 100.

La creación de la gran área de 
expansión industrial de la región 
castellano-manchega, en la que fi
gura una relación de localidades en 
las que las industrias que se insta
len gozarán de una serie de benefi
cios, o la transferencia de compe
tencias en la materia de la Direc
ción Provincial a la Junta 
castellano-manchega, han sido las 
dos últimas medidas destinadas a 

, favorecer el desarrollo industrial 
de la provincia y la región.

ATIENDA SU SALUD

Viqile 
los alimentos.

Está claro que para vivir hay que comer. 
Pero para vivir sin problemas hay cjnc cuidar 
la alimentación y vigilar los alimentos.
Por el bien de la ,akid preste atención a estas 
recomendaciones:
• Procure no consumir productos de fabri 

cación casera y si lo hace, tonga la com
pleta seguridad de que han pasado los 
controles sanitarios pertinentes. _

• No compre a vendedores ambulantes ar
tículos sin marca.

• Utilice leche dé envases precintados. Nun- 
caJa adquiera ti granel. ’

• /No ingiera refrescos, helados y dulces de 
procedencia dudosa. _

• Cumpla, al pie de la letra, las instrucciones 
de los alimentos congelados. Una vez des
congelados no los vuelva a congelar.

• Vigile las conservas. Después de abiertas 
sáquelas de la lata y cambíelas a otro re
cipiente.

• Antes de tomar frutas y verduras en fresco 
póngalas a remojo añadiendo un par de 
gotitas de lejía.

Haga la misma operación con los huevosque se vayan a tomar en 
crudo. Su cáscara es siempre portadora de gérmenes. .
Beba agua del grifo, el leve sabor a cloro es, la garantía de su total 
salubridad. .
En aguas potables de no distribución urbana, añada 2 gotitas de lejía 
por litro.

La salud es vida.Cuídela.

Departamento de Sanidad y Seguridad Social. L-
JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA
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EXPOSICIONES
• Galería Selección.) (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Exposición colectiva de 
óleos: Enrique Vera, Guerrero Mala- 
gón, Rodríguez Andrade. Laborables, 
de 10 a 14 y de 16 a 20; festivos, de 
12 a 14 horas.
• Cámara de Comercio. ( 'Plaza de 
San Vicente, 1.) — Oleos de Manuel 
Mejías Frontón. Laborables, de 12 a 
14 y de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de José Romero Torrecampo. Labo
rables, de 18 a 21 horas.

27 de octubre del 305: Martirio 
de los santos hermanos de Ta
lavera.
Vivían en Talavera de la Rei

na por los años 300 —la época 
de los mártires de la décima 
persecución—. Entre el empe
rador Diocleciano y su prefecto 
en España, Daciano, se escribió 
la página más dolorosa del mar
tirologio.

Pudieron los santos herma
nos Vicente, Sabina y Cristeta 
huir de Talavera a través de la 
serranía que aún llamamos de 
San Vicente, divisoria de las 
tierras abulenses y toledanas.

Fueron detenidos y martiri
zados en cruces de aspas girato
rias; luego trituraron sus crá
neos y sus cuerpos fueron arro
jados a un muladar.

Un judío intentó profanarlos, 
cuando salió de entre tinas ro
cas un enorme reptil que le ata
có. El judío invocó a los santos 
ofreciendo levantarlos un tem
plo y el reptil se retiró.

El judío cumplió su promesa 
y se levantó en Avila el primer 
templo a San Vicente y sus her
manas.

Cuando la invasión musul
mana sus cuerpos fueron lleva
dos a tierras leonesas. Gonzalo 
de Berceo cuenta que fueron 
llevados a San Pedro de Arlan
za.

Hoy es fiesta en Talavera de 
la Reina, su gloriosa cuna.

Clemente FALENCIA

______. Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19., . .

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19. . . _. _

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo-’ 
raneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y
1 Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
Ky de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. .
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

____ Farmacias
TOLEDO

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista. 11 (has
ta las diez).

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (toda la noche).

Talavera
María Jesús Gómez-Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/n. (hasta 
las diez). .

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25 (toda la noche).

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 20,8 gra

dos a las 15,30 horas. Temperatura 
mínima: 5,8 grados a las 8 horas. 
Temperatura a las 13 horas: 17,7 
grados. Humedad relativa del aire a 
las 13 horas: 60 por 100. Presión 
atmosférica del aire a las 13 horas: 
724,3 milímetros. El día transcurrió 
despejado y con vientos flojos del 
Sur y del Oeste.

Datos astronómicos para hoy.— 
El Sol sale a las 7,39; se pone a las 
18,20 horas. Duración del crepúscu
lo: 27 minutos. La Luna sale a las 
16,12 horas; se pone a las 2,04 horas. 
Fase lunar: cuarto creciente.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88/
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). .
Continental: 10, 11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,
14, 17, 19,30.

______ Catelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.)— Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,45, 8 
y 10,15: «Después del amor». Mayo
res 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6,15, 8 y 
10,15: «American Graffiti». Mayores 
de 14 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «La 
monja homicida», de Giulio Berruti. 
Mayores 18 años.

Número premiado ayer

Nacimientos,------
matrimonios

Nacimientos: Verónica, hija de 
Pedro José Manzanero y María Lui
sa Villanueva; Beatriz, hija de Naza- 
rio Lumbreras y María del Carmen 
Martín; Neraz, hija de Graciano Gó 
mez y Yolanda Garrido; María Ceci
lia, hija de Félix Gómez y Milagros 
Robles; Francisco Javier, hijo de 
Francisco Sastre y María Higinia 
Sánchez; María Elena, hija de Mi
guel García y María Elena Méndez; 
María Sava, hija de José María 
Francisco Raigón y Juana Parra; 
Rodrigo, hijo de José Angel García y 
María Angeles González.

Matrimonios: Miguel Angel Mo- 
raleda Gómez y Mercedes Leonor 
Tormo Postigo; Bonifacio Vallejo 
Alba y María Dolores Aguado Mar
tín; Diego Ramírez Castrejón y Ma
ría Esperanza Gutiérrez Rodríguez; 
Jesús Dedillo Martín y María Lour
des Salinero Pérez.

, Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te-' 
léfono 801887.
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Tercera Regional Ordinaria. Grupo XI

Navalcán, líder y único invicto
Resultados de la 

sexta jornada
La Mata, 2; Gamonal, 1.
Lanzahíta, 2; San Esteban, 1.
Navalón, 2; Cuevas, 1.
Alcaudete, 2; Castillo, 3.
Arenal, 2; Carpió At. 2.
Zona, 3; Bernuy, 1.
Descansaron: Cebolla, Oro- 

pesa y Villarejo.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. Ptos.

Navalcán. . . . . . . .  5 4 1 0 12 6 9+3
Castillo. . . . . . . . . .  6 3 2 1 14 8 8+2
Carpió At. . . . . . . . .  5 3 1 1 17 8 7 + 1
Mata. . . . . . . . . . . . . . 5 3 1 1 10 4 7 + 1
Zona. . . . . . . . . . . . . .  4 3 0 1 10 6 6
Gamonal. . . . . . . .  4 2 1 1 10 5 5 + 3
Oropesa. . . . . . . . . . 5 2 1 2 13 8 5—1
Cuevas del Valle 6 2 1 3 10 14 5-1
Villarejo. . . . . . . . .  4 2 0 2 18 10 4
Lanzahíta. . . . . . .  5 2 0 3 5 13 4
Arenal. . . . . . . . . . . .  4 1 1 2 8 10 3-1
Alcaudete ..:. . . . . . . 5 1 1 3 12 16 3—1
Cebolla. . . . . . . . . .  4 1 1 2 4 113-1
Bernuy. . . . . . . . . .  5 1 1 3 9 20 3—1
San Esteban. . . .  5 0 0 4 3 110—4
Navalcán, 2; Cuevas, 1

Navalcán: Jesús, Tomillo, 
Andrés, Peña, Chuchi, Carras
co, Carlos, Alfredo (Toñi), An

tonio, Pedro (J. Manuel) y Ca- 
sitar.

Cuevas: Castel, Miguel, Basi
lio, Esteban, Rafa, González, 
Roberto, Carretero, R. Gonzá
lez, Sánchez y Guillermo.

Arbitro: Señor López Villal- 
ba. Excelente. No tuvo necesi
dad de enseñar ninguna tarje
ta.

Goles: 1-0. 40 minutos, la ju
gada ligada de toda la delante
ra, la finaliza Alfredo de fuerte 
disparo.

2-0. 57 minutos. Tremendo 
disparo de Carlos al larguero, y 
el rechace lo envía Carrasco, de 
cabeza, al fondo de la red.

2-1. Minuto 65. Despiste en 
la zaga local y Guillermo esta
blece el resultado definitivo.

Bueno el primer tiempo de 
los locales, pero muy floja la 
secunda parte, en la que pare
ció que a los jóvenes jugadores 
del C. D. Navalcán les pesaba 
la responsabilidad de su lidera
to.

Alcaudete, 2; Castillo, 3
Campo: Doña Rosario Hansi, 

en buenas condiciones y escaso 
-público.

Alcaudete: Antolín, Ucéda, J. 
Antonio, Salas, Pablo, Salva, 

Angel, Farelo (Antonio). Beni
to, José y Juan (Talavera).

Castillo: Higinio, Aleja (Ma
nolo), Andrés, Edu, Angel, Bra
vo, Quico (Pulido), Consta, Lo
pe, Moya y Javi.

Arbitro: Señor Crespo Fer
nández. Irregular. Tarjetas pa
ra Aleja, Javi, Moya y Quico, de 
los visitantes, y a, los locales 
Pablo y Antonio.

Goles: 0-1. Minuto 34. Edu, a 
la salida de un córner. 1-1. Mi
nuto 47. Disparo cruzado de 
Juan. 1-2. Minuto 55. «Melée» 
que aprovecha Quico. 1-3. Mi
nuto 75. Lope roba un balón y 
bate a Antolín en su salida. 2-3. 
Minuto 87. Juan, de nuevo, es
tablece el resultado definitivo.

Encuentro muy disputado el 
que unos y ot/os nos depara
ron, y con bastante incertidum
bre por la marcha del resulta-' 
do. Al final, Fernando Retamar 
y los suyos pudieron descansar 
tranquilos y los dos positivos 
vinieron para Navahonda.

C. D. La Mata, 2; Gamonal C.
F.. 1

La Mata: Alejandro, José, 
Pedro, Bueno, Fernando, Anto
nio (Juan), Corona, Pablo, Hi

dalgo, Rafael y Miguel.
Gamonal C. F.: José Antonio, 

Tomás, Kiki, Andrés, Santos, 
Abad, Manzano (Paquito), Co
rrochano, Chiquero, Guerra y 
Jesús.

Arbitro: Señor José Agudo, 
fatal. Perdió los papeles por 
completo en el segundo tiempo. 
Saco tarjetas a Jesús, Andrés, 
Santos y Miguel. Expulsó a 
Fernando.

Goles: Minuto 65. Disparo de 
la delantera visitante, rechaza 
el meta y Jesús, con comodi
dad, adelanta al Gamonal. Mi
nuto 76. Hidalgo, en jugada in
dividual, se mete entre varios 
adversarios y consigue el empa
te. Minuto 80. Centro desde la 
izquierda, un jugador local se 
lanza en plancha, con las ma
nos por delante, tocando el ba
lón, que llega a Juan, consi
guiendo el 2-1.

En el primer tiempo dominó 
casi por completo el equipo lo
cal, aunque la mejor oportuni
dad lá tuvo el Gamonal en un 
balón que Tomás estrelló en el 
larguero. En la segunda mitad, 
el Gamonal se adelantó en el 
marcador, pero La Mata dio la 
vuelta al partido a base de te
són.

Baloncesto: Primera 
Preferente masculina

El Pitman- 
Polígono logró 
su primera 
victoria (85-64) 
Los demás equipos tole
danos fueron derrotados

GIN PITMAN, 84 (28 y 56).
Anotadores: Suárez (8), Gómez 

(2), Villoría (11), Pradillo (20), 
Serrano (37) —quinteto, ini
cial—. Valero, Cornejo, Mariscal 
(4), Rabadán (2) y Herenas.

BANCO OCCIDENTAL, 65 (26 
y 39).

Anotadores: Manzano (18), 
Calvo (2), Jiménez-Alés I (8), 
Ales II (4), Manas (2) —quinteto 
inicial— Jiménez (2), Martínez, 
Sánchez, San Juan y De la Huer
ta (22).
, Arbitros: Señores Rojo y Cor

tés. Caseros, aunque no se puede 
decir que dieran el triunfo al Pit- 
man-Polígono. Al final del en
cuentro se registraron incidentes 
con los jugadores madrileños, a 
algunos de los cuales se les retu
vieron sus fichas, haciendocons- 
tar estos últimos su disconformi
dad en el dorso del acta.

Derrota del Yepes 
y victoria 
del Sonseca

El Yepes siempre da sorpresas. 
Y en su casa suelen ser desagrada
bles. El Socuéllamos marcó dos go
les, se llevó dos puntos positivos y 
el Yepes vuelve a descender en la 
clasificación. No es que los visitan
tes tuvieran un equipo demasiado 
potente, ya que es de los peores 
conjuntos que han pasado por esta 
población, pero lo cierto es que los 
locales no supieron hacer entrar el 
cuero en la portería, muy bien de
fendida.

Este fue el equipo local: Manolo, 
Rodri, Jardinero. Santi, Mario, Ro
berto, Felipe, Javi, Angel, Marcos 
y Angel II. El partido se presentó 
difícil, ya que a los quince minutos 
de juego encajó el Yepes un primer 
gol en un contraataque. Sin embar
go, el dominio fue del cuadro anfi
trión, sobre todo en la segunda 
parte, en la que el Socuéllamos es
tuvo encerrado en su área, destru
yendo como podía el juego ofensivo 
del Yepes.. Se estrellaron en los pa
los del Socuéllamos sendos dispa
ros de Marcos y de Javi y hay que 
destacar la labor de Rodri. No hu
bo suerte y el Yepes ya está en el 
grupo colista.

Apuros para el Sonseca

El C. D. Sonseca venció por dos 
tantos a cero al Villacañas, en un 
partido en que doininó en la pri
mera mitad pero que en la segunda 
pasó apuros, con el resultado a fa
vor por la mínima.

Esta fue la alineación sonsecana: 
Martín (un coloso bajo los palos), 
David, Flores, Faustino, Jorge, Mi
guel, Pablo, Javi, Teófilo, Jesús y 
Verdugo. Pedro y Manuel sustitu
yeron a Jorge y a Pablo. El primer 
tanto lo consiguió Flores, de pe
nalty infringido en el área del Vi
llacañas sobre. Teófilo, que se in
ternaba peligrosamente. El segun
do llegaría en el tiempo de 
descuento, minuto 91, conseguido 
por Pedro tras una jugada de Ver
dugo.

El Villacañas confirmó ser un 
equipo peleón, uno del centro de la 
tabla, que dará disgustos a equipos 
grandes por su velocidad y fácil 
despliegue. Tuvo ocasiones para 
marcar,, sobre todo en la segunda 
"fritad, donde tuvo un período de 
dominio y peligro. También no fue 
sancionado por el colegiado un cia
to penalty en el área del Sonseca. 
Vn 3-1 daría la cifra adecuada de 
tantos según se desarrolló el juego. 
Los dos porteros, Martín y García, 

lucieron.

—Balonmano----------------------------------------------------------------------------------------------------

Los toledanos dieron la de arena
A. Alcázar-Puertollano (24-24) y Andújar-C. Ahorros (32-28)

Resultados
Angel del Alcázar, 24; B. M. 

Puertollano, 24.
, ("aserio Vigón, 28; Canal Isabel 
II. 28.

B. Andújar. 32; Caja de .Ahorros, 
28.

R. Murcia-Previsión Fiat (apla
zado).

- Descansan Merkal y D. Bosco.

J G E PGFGC Ptos
Clasificación

Caserío Vigón..... 3 2 1 0 99 80 5
Canal Isabel II.... 3 2 1 0 86 73 5
B. Andújar........... 3 2 0 1 81 79 4
A. Alcázar-Iber.... 2 1 1 0 45 43 3
B.M. Puertollano.. 3 1 1 1 77 79 3
Caja Ahorros....... 2 1 0. 1 60 59 2
R. Murcia............ 2 I 0 1 49 46 ’2
Merkal................. 2 0 0 2 50 56 0
D. Bosco.............. 2 0 0 2 40 46 0
Previsión Fiat..... 2 0 0 2 41 67 0

TROFEO IBEROAMERICANA- 
SEGUROS (jugadores A. Alcázar): 
1, Sastre (29); 2, Fernando (27); 3, 
Juanito (24); 4, Javier (21), y 5, 
Capuchino (19).
A. Alcázar, 24; B. M.
Puertollano, 24

A. Alcázar-Iberoamericana: Jua
nito y Vicente; Lancha (5), Juli, 
Tito (4), Puebla (2), Gelo, Félix 
(3), Julián, Capuchino (1), Fernan
do (3) y Javier (5).

B. M. Puertollano: Villa y Mer- 
chán; Juan, José (2), Escobar (3), 
Gallego (6), Redondo (1), Muñoz, 
Mariano (8), Díaz, Bueno (4) y Ro
dríguez.

Árbitros: Señores Garrido y Ro
mero. Muy, buena labor, sancio
nando cuando lo tenían que hacer 
y dejando jugar cuando debían.

Mal encuentro el realizado por 
el A. Alcázar, que siempre estuvo 
nervioso e impreciso, pudiendo só
lo salvar un punto ante un Puerto- 
llano que no demostró nada del 
otro mundo, sólo coraje y ganas en 
la segunda fase del partido, parti
cularmente en los minutos finales. 
De comienzo, el A. Alcázar estaba 
completamente descentrado, fa
llando continuamente pases y sin 
encontrar el camino de la puerta. 
En ataque no salían jugadas y se 
fallaban continuamente penalties, 
y cuando se realizaba una labor 
productiva, como la de Capuchino 
en el pivote (descontrolaba a la de
fensa, dejando muchos huecos), no 
se sabía aprovechar, ya que los ex
tremos estaban bien controlados y 
los laterales Fernando y Félix no 
entraban para aprovechar esos 
huecos. Faltaba Sastre, que sabe 

jugar bien con el pivote, y Javier, el 
talaverano, demostraba su fuerza y 
empuje, pero no se distinguía por 
su habilidad. En defensa, por con
tra, se dejaba entrar hasta elevarse 
al lateral Gallego, hombre de altu
ra, que machacaba una y otra vez 
al portero toledano, logrando seis 
tantos en esta primera parte, no 
estando acertado su lateral en el 
escape.

Ante esta situación, el primer 
tiempo fue un auténtico desatino 
por parte toledana, al que se llegó 
con un 7-14 en contra, que hacía 
muy difícil la continuación. La se
gunda fase no registró una mejoría 
técnica notable en el Angel del Al
cázar, ya que se seguía con las im
precisiones. Lo que ocurrió fue que 
en defensa se amarró mejor al late
ral Gallega (no marcó en todo el 
período) y se demostró más habili
dad en buscar los penalties y en 
transformarlos, cosa que no se ha
bía hecho antes.

El marcador fue acortando sus 
diferencias y en los últimos minu
tos. empleándose con coraje ex
traordinario y que antes no había 
sacado, el Angel del Alcázar logró 
empatar, un encuentro que tuvo 
perdido durante todo su transcur
so. En esos minutos fue cuando se 
apreciaron las excelencias del jo
ven lateral Fernando, tirando en 
salto y rectificando, y del central 
Javier, encontrando huecos en una 
defensa en la que penetraba con 
decisión. La lástima fue que cuan
do lo demostraron era tarde para 
lograr vencer, y como mal menor se 
tuvieron que conformar con un 
empate logrado en el último segun
do.
C. B. Andújar, 32;
Caja Ahorro, 28

Muy mal lo hizo el Caja de Aho
rro de Toledo en su desplazamien
to a Andújar, donde fue derrotado 
Í>or el equipo local por un 32-28, 
ruto más ae los desaciertos tole

danos que del buen juego de los 
jiennenses. Se dejaron notar las 
ausencias de Antoh, Cabanas y Mi- 
mi, así como la del entrenador, 
Maxi, cuya presencia hubiera re
sultado decisiva para la resolución 
favorable de este partido, ya que el 
oponente, más que hacer un derro
che de técnica y buen juego, plan
teó sobre la pista un encuentro ex
cesivamente marrullero que minó 
la moral del Caja de Ahorro de To
ledo, que no estuvo ni rápido en el 
ataque ni fuerte en la defensa.

Club Balonmano Andújar: Juan y 
Miguel en la portería; Juanjo (3). 
Leandro 12). Julio, Miguel (5). José 
Antonio (1), Enrique (2), Crespo

(15), Bienvenido (3), Angel (1), 
Antonio.

Caja de Ahorro de Toledo: Carlos 
y Puma en la puerta; Pepe (3), 
Quique (1), Triviño (2), Medina 
(5), Chele (4), Mingo (2), Ricardo, 
Maxi (11).

Arbitros: Señores Garzón y Hur
tado, del Colegio Jiennense, que 
estuvieron técnicamente bien, pero 
miedosos. Nada más iniciarse el 
encuentro, cuando aún el tanteó 
era muy igualado, los de Andújar 
recibieron bastantes tarjetas e in
cluso expulsiones, dado el juego 
que estaban desarrollando, pero 
pasados los primeros veinte minu
tos el poco pero bullicioso público 
andaluz había conseguido meter ql 
miedo en el cuerpo de los colegia
dos, que en dos ocasiones pararon 
el juego para indicar al delegado de 
campo que si no cesaban los insul
tos suspenderían el partido. A par
tir de ese momento, y con la fuerza 
pública en las inmediaciones de la 
pista, el arbitraje se hizo más blan
do y los del Caja de Ahorro de 
Toledo no encontraban la forma de 
franquear la barrera contraria sin 
verdadero peligro para su integri
dad física. Esto hizo decaer bas
tante el juego toledano, que no 
contaba con banquillo ni con ideas 
para haber resuelto esta situación, 
sobre todo en defensa, donde no 
vimos esa fuerza que otras veces ha 
significado el triunfo frente a opo
nentes técnicamente mejores.

Por el Caja de Ahorro de Tole-, 
do, el más destacado fue Maxi, con 
once goles en su contador particu
lar, que por la comentada ausencia 
de Antolí y Cabanak tuvó que jugar 
todo el encuentro.

Decepción en las filas toledanas, 
porque ellos también son conscien
tes de que su mál juego propició la 
victoria del equipo local, y lo im
portante es sacar las conclusiones 
oportunas para que estos fallos, 
propios de principio de temporada 
y de desconocimiento del contra
rio, sirvan para aclarar conceptos.

Pero no todo fueron malos mo
dos en el Club Balonmano Andú
jar; en la parte positiva de la jorna
da hemos de citar que toda la re
caudación del partido, aproxima
damente 17.000 pesetas, será 
destinada a los damnificados por 
las últimas lluvias.

Y por último, en el capítulo de 
las anécdotas, citar (pie. entre 
otros muchos insultos que por de
ferencia hacia nuestros lectores no 
podemos transcribir, causó verda
dera extrañeza entre toda la expe
dición toledanas! que repetida
mente a los árbitros los llamaran 
■ manchegos».

Los comienzos del encuentro 
fueron igualados, aunque siem
pre fue por delante el equipo to
ledano, que en una zona 2-3, co
mo sus rivales, se hacía con los 
rebotes defensivos, repartiéndo
se los aciertos en los defensas, 
sobre todo por la labor de Serra
no. Técnicamente, el equipo ma
drileño tenía hombres acepta
bles. como Jiménez-Alés II, pero 
su bloque dejaba mucho que de
sear. Hacia la mitad de la prime
ra fase los toledanos registran 
una mejora en sus porcentajes y 
logran ponerse diez puntos por 
delante.

En la segunda fase fue todo 
distinto. Los toledanos y tam
bién los madrileños aciertan más 
en la canasta. Hacia el minuto 14 
de esta fase, los toledanos, no 
contenidos por la defensa indivi
dual de los madrileños, logran 
distanciarse de. nuevo, once pun
tos, que ya no perderían, sino 
que aumentarán, empujados por 
Serrano, el mejor hombre sobre 
la cancha, y ayudados por la eli- 

\ minación, por personales, de dos 
de los hombres más efectivos del 
Banco Occidental, los hermanos 
Jiménez-Alés, aumentando dife
rencias hasta la conclusión del 
partido.

Grupo I

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ps.

Fátima ..............  3 3 0 0 6
• La Salle............  3 3 0 0 6
Calasancio ......... 3 3 0 0 6
Eisa ................... 2 2 0 0 4
Talavera ...........  3 10 2 2
Banesto ..........  3 10 2 2
Pilarista ...........  2 10 1 2
Caldiro .............  3 10 2 2
S. Velázquez ..... 3 0 0 3 0
B. Madrid ........ 3 0 0 3 0
S. S. Reyes ....... 2 0 0 2 0

Resultados: B, Talavera, 51; La 
Salle Carabanchel, 71. Caldero, 60; 
Banesto, 64. Fátima, 96; S. Veláz
quez, 61. Calasancio, 96; Basket 
Madrid, 73.

Grupo II

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos

Torrejón ...........  3 3 0 0 6
C. La Estrella ... 3 3 0 0 6
P. Cataluña ...... 3 2 0 1 4
Gredos Gilmar ..3 2 0 1 4
El Pardo ............ 3 10 2 2
Cófanco .............  3 10 2 2
C. Loyola .......... 2 10 1 2
Guadalajara ...... 2 1 0 1 2
Amigos Agher ... 3 10 2 2
Polígono-Pitman

3 10 2 2
Occidental ..........  3 10 2 2
Ciencias ............  3 0 0 3 0

Resultados: Torrejón, 75; Cofan- 
co, 60. Grados, 44; El Pardo, 43. 
Gin Pitman, 84; B. Occidental, 65. 
P. Cataluña, 72; Amigos Agher, 55.
Ciencias, 57; C. La Estrella* 74.
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HOY, ELECCIONES GENEHAl l-S

351.200 toledanos pueden 
ejercitar
hoy su derecho al voto

A partir de las nueve de la mañana de hoy y hasta las ocho de 
la noche, 351.200 toledanos podrán ejercer el derecho constitucional 
de votar, pronunciándose así sobre el partido político que quieren 
que gobierne y les represente en el Parlamento nacional. La locali
dad toledana con un censo electoral mayor es Talavera de la Reina, 
con 44.752 personas, y la menor, Illán de Vacas, como ayer informá
bamos.

Ochocientas setenta urnas esperan 
los votos de los toledanos

El censo electoral de la provin
cia de Toledo se ha mantenido 
prácticamente desde las últimas 
elecciones populares, celebradas, 
como se recordará, en abril de 
1979, para designar por primera 
vez, después de más de cuarenta 
años, los hombres que iban a re
gir los destinos de los municipios. 
Más arriba recogíamos el número 
total de toledanos con derecho a 
votar. Pero esta cifra puede des- 
globarse en dos: 335.045, por un 
lado, y 16.155; estos últimos co
rresponden a las personas que 
con dieciocho años recién cum
plidos pueden depositar hoy su 
voto.

Este desglose puede hacerse en 
todas las localidades toledanas. A 
continuación recogemos el censo 
electoral de los municipios más 
importantes en cuanto a número 
de votantes. Talavera de la Rei
na, 44.752; de éstos, los incorpo
rados son 2.435. Toledo,' 38.506; 
los incorporados son 978. Madri
dejos, 7.322; los incorporados son 
325. Consuegra, 7.168; los incor
porados son 349. Mora de Tole
do, 7.229; los incorporados son 
324. Quintanar de la Orden, 

6.232; los incorporados son 341. 
Torrijos, 5.609; los incorporados 
son 330. Sonseca, 5294; de estos 
los incorporados son 246. Y final
mente, Villacañas, con 5.919, de 
los que 314 han sido añadidos úl
timamente por haber cumplido 
los dieciocho años. Los menores 
incluidos son 16.155 en total.

Es de esperar que todos los to
ledanos con derecho a votar ejer
citen este principio constitucio
nal, porque de lo contrario debe
rán permanecer en el más absolu
to mutismo en los próximos años 
de legislatura, vayan bien o mal 
las cosas, y esto porque ellos no 
serán partícipes del Gobierno y el 
Parlamento nacional regente.

Para poder votar, como decía
mos, será preciso tener cumpli
dos los dieciocho años y lógica
mente aparecer en el censo que 
manejara cada una de las mesas 
electorales. El nombre y la edad 
deberá acreditarse enseñando el 
documento nacional de identidad 
o, en su defecto, otros documen
tos, como el pasaporte o el carné 
de ^conducir, que acrediten la 
identidad del elector.

Un total de 870 urnas se llena
rán en el día de hoy de los votos de 
los toledanos. La mitad de ellas 
serán de color blanco transparente, 
para los votos del Congreso: la otra 
mitad, sepias, para los del Senado. 
Concretamente, en la ciudad de 
Toledo el número de urnas instala
das ha sido de 70 en virtud de los 
35 colegios electorales que estarán 
abiertos hoy.

Lógicamente, la ciudad que ma
yor número de colegios electorales 
va a tener es Talavera de la Reina, 
donde su número será de 40. Por el 
contrario, en 94 poblaciones de 
nuestra provincia únicamente ha
brá una mesa electoral.

Respecto a las renovaciones de 
urnas y cabinas electorales, afortu
nadamente en nuestra provincia su 
estado era bastante bueno, pues 
únicamente ha habido que repartir 
unas 60 nuevas y en la- mayoría de 
los casos no se há debido a que se 
encontrasen en mal estado, sino 
que se ha debido principalmente al 
aumento de mesas electorales, so
bre todo en Toledo y Talavera de 
la Reina.

Un total de 291 mesas electora
les estarán instaladas en centros de 
enseñanza, mientras que el resto se 
reparten entre centros oficiales y 
locales municipales. Sin embargo, 
el marco de las elecciones en algu
nos pueblos será algo «exótico», por 
denominarlo de alguna- manera;' 
veamos unos ejemplos: en La 
Guardia, una mesa está instalada 
en un almacén de muebles propie
dad de los herederos de Arsenio

En estas urnas transparentes, mañana depositarán los toledanos 
sus esperanzas y su futuro

Labrador; en Villamuelas, en el ci
ne Muñoz; en Manzaneque, en la 
antigua ermita; en Almertdral de la 
Cañada, en la consulta médica; en 
Illán de Vacas, en la casa número 6 
de la calle del Alamo, y para termi
nar esta curiosa relación, en Moce- 
jón, uno de los colegios estará ins

talado en las viviendas de ios 
maestros.

Estos últimos ejemplos son una 
muestra más de que para votar sir
ve cualquier sitio, lo importante es 
hacerlo. No podemos olvidar que 
870 urnas estarán hoy esperando 
nuestros votos. .

Unos 230.000 toledanos han 
acudido a los 1.200 actos organiza
dos por los partidos políticos prin
cipales durante los veintiún días de 
campaña electoral en la provincia, 
que se ha extendido del 6 al 26 de 
octubre. Haciendo la suma de los 
kilómetros recorridos por los parti
dos políticos para'llegar a todos y 
cada uno de los pueblos de Toledo, 
204, han realizado cerca de 200.000 
kilómetros, aproximadamente. No 
sería, pues, difícil conocer los litros 
de gasolina consumidos y el coste, 
por tanto en desplazamiento auto
movilísticos. Puestos al habla con 
UCD, AP, PSOE, PCE, CDS y FN 
nos han dado sus impresiones de la 
campaña electoral pasada que, en 
líneas generales, ha sido más diver
tida que las anteriores.

Unión de Centro Democrático 
ha llevado a sus mítines unas 
25.000 personas, según cálculos del 
partido. El número de mítines or
ganizados ha sido de 225, con una 
media cuañtificada de unas cien 
personas por acto, aunque algunas 
veces se ha superado esta cantidad 
y otras no han llegado. Han estado 

. en todos los pueblos de la provin
cia, chicos y grandes. Para cubrir la 
extensa geografía provincial han 
debido recorrer unos 20.200 kiló
metros, más o menos. Para estable
cer este cálculo, nuestro interlocu
tor en el partido centrista multipli
cada 300 kilómetros diarios por 
tres coches desplazados a cada mi
tin y por 225 actos celebrados. La 
campaña de UCD, nos decía Gre
gorio Peláez, secretario provincial 
del partido en funciones, ha ido 
creciendo de día en día, -pasando 
de un estado de ánimo por los sue
los —según palabras textuales— a 
una elevación moral, que ha rozado 
al final con la euforia. No ha sido 
una campaña violenta ni física ni 
dialécticamente, aunque sí ha ha
bido algunos altercados. A los míti
nes han acudido más personas que 
en el 79. Destaca también el señor 
Peláez esto último.

El Partido Socialista obrero Es
pañol nos ha dicho que han cele
brado alrededor de 215 actos polí
ticos. A loque hay que añadir otras 
actividades con vídeos, en sesenta 
localidades; caravana electoral, 
que pasó por veinticinco pueblos, y 
majorettes, que estuvieron en cin
cuenta y dos localidades. El PS0E

Balance de la campaña electoral de los partidos

230.000 asistentes, 1.200 actos celebrados 
y 200.000 kilómetros recorridos
calcula que unos 70.000 toledanos 
han es cuchado la oferta electoral 
del partido, incluyendo el personal 
que acudió a todas las actividades 
ael partido. En kilómetros, según 
los datos facilitados, también figu
ran a la cabeza, con 95.000 kilóme
tros más o menos. En opinión de 
este partido ha sido una campaña 
de mucha ilusión, con gran partici
pación de los toledanos, lo cual ha 
constituido, en parte, para ellos 
—según nos decían— una sorpre
sa. «Nos ha ido muy bien», resumía 
nuestro interlocutor socialista.

No hay puente «electoral»

Educación advierte que mañana debe haber clases
Sin embargo, queda una «puerta abierta» para que los escolares no tengan que volver hasta el martes

El director provincial de Educación, Bonifacio Alcañiz, ha desmenti
dlo rotundamente a nuestro diario la celebración de un larguísimo 
puente que se iniciaría hoy para finalizar el próximo martes. Asi, según 
las normas dictadas por el propio Ministerio y que han aparecido 
recogidas en el «Boletín Oficial del Estado», el único día declarado 
inhábil a efectos docentes debido a las elecciones generales del país es 
hoy. Mañana viernes, a no ser que concurran en algunos colegios causas 
excepcionales, se desarrollarán en nuestra provincia las clases con toda 
normalidad.

En un principio, debido, como 
decíamos, a la declaración de día 
inhábil para hoy, los escolares y 
sus propios padres pensaron que se 
les avecinaban días de relax para 
los primeros y de trabajo intenso 
para los segundos, ya que la festivi
dad fortuita se veía completada 
con la establecida en el calendario 
escolar con motivo del día de los 
Santos, el próximo lunes. Cuando 
esto parecía un hecho incuestiona
ble, los directores de centros esco
lares han recibido una comunica
ción en ía que se matizaba que el 
único día no laborable era hoy, por 
lo tanto mañana los alumnos debe- 
ráp. cumplir religiosamente . sus 
-obligaciones cotidianas. Esto sé lle

«Ahora la respuesta la tienen las 
urnas», añadía.

Los datos del Centro Democráti
co y Social son mucho más mode
rados. Lógicamente han pagado la 
improvisación de un partido novi
cio. Han realizado unos 120 míti
nes con una media de unas 70 per
sonas, lo cual equivale a haber 
convocado a 8.400 toledanos. En 
kilómetros han recorrido unos 
5.000. Una persona del CDS decía 
a YA de Toledo que la afluencia a 
los mítines ha ido creciendo de día 
en día; en contra de lo que ocurrie

va hasta tales extremos que, según 
nos comentaba el señor Alcañiz, si 
los directores de las escuelas asu
men por su cuenta y riesgo dar va
caciones a sus alumnos, esta deci
sión deberá ser justificada previa 
presentación de una petición en to
da regla, o de no ser así se puede 
incluso llegar a posibles sanciones.

Uno de los motivos que justifi
carían la no celebración de clases el 
viernes puede ■ ser perfectamente 
que no se hayan retirado de los 
centros las cabinas electorales y la 
misma propaganda, pero al parecer 
los servicios de limpieza trabajarán 
a fondo para que esto no ocurra. 
Claro está que el trabajo indiscuitij 

ra los primeros días, la audiencia 
era cada vez más numerosa.

Alianza Popular, por su parte, 
ha organizado 222 mítines, «como 
las galletas», manifestaba el geren
te de la campaña electoral, Juan 
Avila. Al poner una media de 175 
personas por acto sale una asisten
cia total de 38.850 personas. Les 
resulta muy difícil dar el número 
de kilómetros recorridos, aunque a 
buen seguro no han debido ser me
nos de 30.000. La campaña electo
ral fue dura en lo que se refiere a 
su cumplimiento por el gran núme

Los escolares desean acudir mañana a clase
blemente se debe realizar a mar
chas forzadas, dado que, por poner 
un ejemplo bastante significativo, 
de los 28 colegios electorales que 
hay instalados en Toledo capital, 
23 han sido ubicados en escuelas y 
colegios, siendo, pues, éste el moti

ro de mítines y presencia en los 
pueblos. Su desarrollo fue tranqui
lo y sólo sufrieron un intento de 
boicot, aunque luego la cosa acabó 
bien. En el día de ayer todos los 
candidatos se encontraban cansa
dos,pero satisfechos.

El Partido Comunista Español 
organizó en Toledo 220 mítines, 
con una asistencia aproximada de 
20.000 personas. Sin embargo, ellos 
decían que habían sido el partido 
que más personas llevó en Toledo a 
cada acto. Los kilómetros recorri
dos fueron 25.500. «Esto sí puedo 
decírtelo con exactitud. Somos po
bres y por tanto llevamos buen 
control ae estas cosas».

Fuerza Nueva organizó unos 200 
actos, aproximadamente, con una 
media altísima de asistencia, en 
comparación con otros partidos: 
300 personas.

vo fundamental para que las clases 
se suspendan hoy. Por último. sólo 
señalar que hoy en nuestra provin
cia más de 95.000 alumnos cele
bran con vacaciones la importancia 
del día que marcará el futuro ¡del 
país en los próximos cuatro años.
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Paso hacia adelante 
de la autonomía

H próximo martes, 
constitución 
de la comisión mixta 
de transferencias

El próximo martes quedará 
constituida la comisión mixta de 
transferencias, que afectará direc
tamente al proceso autonómico de 
Castilla-La Mancha. La noticia nos 
la proporcionaba ayer Gonzalo Pa
yo, presidente de la autonomía, 
que se encontraba trabajando en 
su despacho del palacio de Fuensa
lida «y reflexionando, como casi to
dos los españoles», nos decía el se
ñor Yayo.

En opinión del presidente de la 
Junta, el acto de constitución, que 
se celebrará en Madrid, en el Mi
nisterio de Administración Terri
torial, es sumamente importante 
para la región. Dicha comisión tie
ne, en opinión del señor Payo, múl
tiples finalidades, todas ellas 
orientadas a articular, deliberar y 
aprobar el proceso de transferen
cias al ente autonómico. Así, por 
ejemplo, será el órgano que delibe
rará acerca del calendario de tras
paso de funciones de la Adminis
tración Central a la Junta, de la 
financiación de tributos, por poner 
algunos casos. En definitiva —ma
nifestaba a nuestro diario Gonzalo 
Payo—, es la principal comisión de 
traspaso de cometidos y funciones 
de Madrid a la autonomía.

La comisión mixta de transfe
rencias estará formada por catorce 
personas, con una representación 
Saritaria entre la Administración 

entral y la autonomía. Los siete 
representantes castellano-manche- 
gos son todos ellos consejeros. Ca
be destacar los dos toledanos con
sejeros en la Junta: Lamberto Gar
cía Pineda y Leopoldo Sepúlveda.

Los trabajadores 
de la Administración 
de UGT se consideran 
discriminados

La Federación de Servicios Pú
blicos de UGT ha emitido un escri
to en el que hace constar que hay 
una discriminación entre los traba
jadores de la Administración pú
blica y los de otros sectores. Estos 
trabajadores se quejan de que tan
to los que pertenecen al sector 
privado como los que trabajan en 
empresas públicas tienen derecho 
a una revisión salarial? mientras 
que ellos no se ven afectados por 
esta circunstancia.

Señalan, asimismo, los represen
tantes de esta Federación de Servi
cios Públicos que no se pudo llevar 
a cabo la revisión salarial porque la 
voluntad del Gobierno siempre es
tuvo en contra. Para ello aducen 
que el secretario general de UGT 
se dirigió al vicepresidente econó
mico, García Diez, solicitando la 
mencionada revisión salarial para 
los funcionarios y pensionistas y 
que se obtuvo la respuesta de que 
los presupuestos no admiten modi
ficaciones. Y es en este punto don
de fundamentan su queja, ya que 
consideran que se les ha incluido 
en el ANE para unas cosas y para 
otras no. Del misino modo, acusan 
a ciertas publicaciones de que afir
man que aunque pierdan poder ad
quisitivo deben darse por conten
tos de al menos mantener el em
pleo. Y eso, según ellos hacen cons
tar en el escrito, supone que cada 
grupo de funcionarios de la Admi
nistración busca incrementos sala
riales al margen del sistema gene
ral. Por último, la Federación de 
Servicios Públicos de UGT apuntó 
que piensa plantear al Gobierno 
que salga de las elecciones, sea cual 
sea su color, la exigencia de que los 
empleados públicos sean tratados 
como el resto de los trabajadores 
del país.
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Mientras, la contaminación del río sigue en aumento

El trasvase Tajo-Segura continúa funcionando, 
a pesar de las últimas lluvias caídas en Levante

El programa anual seguido en el trasvase Tajo-Segura no será 
modificado en absoluto por las últimas lluvias caídas virulentamen
te en el levante español. Según comentaba para nuestro diario el 
diretor de la Confederación Hidrográfica del Tajo, Luis Zopico, la 
inmesa mayoría del campo de acción del trasvase sigue sufriendo 
las consecuencias de la sequía y, por lo tanto, el próximo mes de 
febrero, fecha en la que habitualmente se inicia el progrma anual, 
comenzará de nuevo a trasvasarse las aguas del Tajo. Por otro lado, 
según los últimos análisis químicos realizados en el río, la contami
nación de éste va en aumento y la población animal existente en el 
mismo tiene cada vez menos posibilidades de sobrevivir en su medio 
habitual.

En primer lugar, cabe señalar 
que el trasvase finalizó su campa
ña anual en septiembre, habién
dose trasvasado un total de 280 
millones de metros cúbicos du
rante el presente año. Errónea
mente, algunos toledanos pensa
ron que las lluvias intensas que 
han azotado dramáticamente la 
zona levantina traerían consigo 
una disminución el próximo año 
de las aguas trasvasadas, pero el 
tema quedó desmentido categóri
camente por Luis Zopico, el cual 
señaló, de un lado, que la sequía 
en las zonas abastecidas por el 
Tajo continúa detectándose con 
igual intensidad y, de otro, que 
las últimas inundaciones no han 
afectado prácticamente en nada 
a las instalaciones, si bien en la 
actualidad se están realizando al
gunas reparaciones en las mis
mas. «Dichas reparaciones —ma
tizó el director— son las que se 
hacen habitualmente en las épo
cas de reposo, pero no se ha de
tectado ningún daño producido 
por la avalancha de agua».

Al ser preguntado nuestro in
terlocutor qué hubiera sucedido 
de haberse recuperado de agua la 
huerta murciana, nos señalaba 
que el trasvase se realiza única y 
exclusivamente cuando se necesi

Tras fe pasadas ffwfe

La techumbre del colegio Ciudad de Nara, en fase de reparación
El colegio Ciudad de Nara, de nuestra capital, también ha sufrido las 

consecuencias de las últimas lluvias caídas. Afortunadamente, las acti
vidades escolares no se han visto interferidas por la caída de aguas, 
aunque no por ello han pasado inadvertidas; las razones de estos hechos 
hay que buscarlas en la ausencia de unas chapas metálicas en las 
claraboyas del techo que un vendaval arrancó hace tiempo.

Según nos ha informado el di
rector provincial de Educación, 
Bonifacio Alcañiz, la empresa que 
construyó este colegio dio en quie
bra cuando estaba finalizando las 
obras del mismo, por lo que la Di
rección Provincial se tuvo que en
cargar de terminar la instalación 
eléctrica y de calefacción del mis

Sentencia de la Audiencia Provincial

Un año de prisión 
deshonestamente

por abusar 
de una mujer

La Andiencia Provincial de To
ledo ha condenado a Felipe Palo
mares Fernández, como autor de 
un delito de abusos deshones-os, a 
la pena de un año de prisión me
nor, con la accesoria de suspen
sión de todo cargo público, profe
sión u oficio durante el tiempo 
que dure la condena. Los hechos, 
según recogíamos en la informa
ción de la vista oral, se produje
ron en Talavera de la Reina y la 
víctima de los abusos fue una mu
jer de treinta y siete años de edad.
Según se apunta en la propia 

sentencia, «queda probado que Fe
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ta, por lo que si se hubiera dado 
tal hecho por supuesto se habría 
suspendido el envío de líquido. 
En último lugar, nuestro interlo
cutor señalaba que de continuar 
las cosas así, el próximo mes de 
febrero dará comienzo de manera 
regular el programa del trasvase.

Por otro lado, la constante 
preocupación de los toledanos, 
tan sensibilizados por el proble
ma, tiene una base más que justi
ficada, y para demostrarlo basta 
con remitirnos a los últimos aná
lisis químicos realizados en el Ta
jó, que son aún más desalentado
res que los efectuados en ocasio
nes anteriores. Según señalaba 
Angel Ortiz, químico del Ayunta
miento, los parámetros químicos 
de dichos análisis dan que el 
agua tiene 11,8 miligramos de 
amoníaco por litro cuando lo má
ximo permitido por el código ali
mentario es 0,5; de nitritos tiene 
0,52 y lo máximo es 0,1; de mate
ria orgánica contiene 13, cuando 
el máximo es cinco; de oxígeno 
disuelto se precisa un mínimo de 
cinco, y estas anegadas aguas tie
nen solamente el 0,8; de deter
gentes, que se permite un máxi
mo de uno, contiene nada menos 
que 7, y de fosfatos, con un máxi
mo de 6,5, contienen 6. Pero si

mo para conseguir su entrada en 
funcionamiento.

Como ya hemos dicho, un fuerte 
vendaval arrancó unas chapas me
tálicas de unas claraboyas que per
mitían entrar la luz a un patio in
terior del centro. Estas chapas me
tálicas son de un tipo especial que 
permite abrirlas y cerrarlas, estan

lipe Palomares Fernández, de vein
titrés años de edad, sobre las cua
tro de la madrugada del día 24 de 
enero de 1982, siguió por la calle a 
Angela Fuentes Rodríguez, de 
treinta y siete años, casada, y pe
netró tras ella en su domicilio, si
tuado en la calle Banderas de Cas
tilla, 57. Una vez en el portal del 
mismo, amenazándola con un des
tornillador, la obligó a desnudarse, 
haciéndola objeto, con ánimo de 
satisfacer sus intenciones libidino
sas, de diversos tocamientos en to
do el cuerpo por espacio de una 
hora». Durante la vista oral, cele
brada el pasado día 15, el propio

La sonrisa de llde

estos datos son desalentadores no 
lo son menos los resultados del 
análisis bacteriológico, y así en el 
recuento total de gérmenes se 
han detectado 4.750.000 por cen
tímetro cúbico de agua, mientras 
solamente se permite como máxi
mo 200 gérmenes; en el de coli- 
formes, 25.100.000 por cqda cien 
centímetros cúbicos de agua 
cuando se requiere una total au
sencia, y en el de coliformes feca
les se han detectado 2.300.000 
por cada cien centímetros cúbi
cos de agua y también se requiere 
ausencia total.

Esto significa que la vida ani

do todas ellas encajadas debido a 
la ausencia de algunas de estas pie
zas, otras chapas se han caído o 
han desaparecido. El tema se trató 
recientemente en una comisión 
permanente municipal. Ahora, con 
la caída de las últimas lluvias, las 
aguas han entrado por los desper
fectos del tejado, pero afortunada
mente no han afectado'a la activi
dad escolar.

Sobre el arreglo de las mismas, 
el director provincial nos manifes
taba, que no se puede solicitar a la 
empresa constructora las responsa- 

procesado reconoció que no cono
cía de nada a su víctima y que 
había actuado así por encontrarse 
bajo los efectos del alcohol, cues
tión ésta que fue corroborada por 
cuatro amigos suyos, los cuáles se
ñalaron que ese día habían bebido 
bastante en la celebración de un 
bautizo. v

Este aspecto, que fue utilizado 
por la defensa como atenuante, ha 
sido completamente rechazado en 
la sentencia, donde se apunta que 
«en la realización del delito no con
currieron circunstancias modifica
tivas de la responsabilidad crimi
nal, pues no existe suficiente base 
probatoria de que en el momento 
de la realización de los hechos Feli
pe Palomares se encontrase bajo la 
influencia de ingestión de bebidas 
alcohólicas que disminuyesen su 
inteligencia y voluntad».

Por último, en el fallo de la men
cionada sentencia se dice textual
mente: «Que debemos condenar y 
condenamos al procesado Felipe 
Palomares Fernández, de veinti
trés años de edad y de oficio cerra
jero,- como autor de- un delito de 

i > abusos deshohestos.» . 

mal del río no tiene las mínimas 
posibilidades de sobrevivir en su 
hábitat natural y, por lo tanto, la 
riqueza piscícola, ya muy merma
da de continuar así, puede llegar 
a desaparecer totalmente.

Claro está que para los más 
optimistas esta catástrofe ecoló
gica no se llegará a producir, da
do que el plan de saneamiento 
integral de Madrid hará desapa
recer la contaminación del Tajo. 
No obstante, los más escépticos 
critican duramente el retraso su
frido por el plan, que se ideó en 
1977 y, al menos hasta 1984, con 
un poco de suerte, no quedará 
concluido.

bilidades, ya que, al estar en quie
bra, ésta no se haría cargo de su 
reparación.

En principio, el arreglo de estos 
desperfectos va a ser acometido 
por el Ayuntamiento, aunque la 
Dirección Provincial designará en 
el próximo verano una cantidad de 
dinero para arreglos de colegios, y 
entonces será devuelto el importe 
del mismo al Ayuntamiento; esto 
no se ha realizado así de momento 
debido a que la Dirección Provin
cial de Educación no tenía de mo
mento dinero para este capítulo.

El colegio Ciudad de Nara lleva 
funcionando desde el curso pasado 
y la importancia de arreglar estos 
desperfectos se basa fundamental
mente en que el mencionado patio 
interior está destinado a servir de 
recreo en los días de lluvia y frío.

Sucesos en Toledo y provincia

Un herido menos 
grave en accidente 
de tráfico

Un único accidente de tráfico 
ocurrido en nuestras carreteras es 
el suceso más significativo produci
do en las últimas horas.

Según la información facilitada 
Eor Ip Guardia Civil de Tráfico, el 

echo ocurrió a las 10,45 horas de 
anteayer, en el kilómetro 121,900 
de la carretera nacional 301, en el 
cruce con la local 2, en la localidad 
toledana de Quintanar de la Or
den, donde se produjo una colisión 
lateral entre una moto Guzzi 850, 
matrícula M-4988-EZ, y un turis
mo marca Seat 132, matrícula 
TO-0456-F. A consecuencia del 
choque, uno de los ocupantes de 
los vehículos resultó con heridas de 
carácter menos grave. Por lo que sé 
refiere al cuerpo municipal de 
bomberos, ha realizado también, 
dos servicios: el primero, para retí- 
rar fuel-oil que se había vertido en 
la plaza de San Agustín, y el segun
do, para cerrar una tubería, en el 
coralillo de San Miguel.
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Al ser día laboral

Todavía se ignora si los trabajadores 
toledanos podrán acudir a ver al Papa
La diócesis y el seminario de Toledo le entregarán un plato de damasquinado con el apostolado pintado

Queda una semana para que 
Juan Pablo II visite Toledo y to
dos los preparativos están ya ul
timados. Cada día son más los 
toledanos y habitantes de puntos 
limítrofes con la provincia ani
mados para acudir a esta ciudad 
a ver, oír y sentir de cerca al Pa
pa. Como novedades pueden re
señarse tres: están preparados los 
folletos que se repartirán entre 
los fieles que acudan a la misa 
oficiada por el Sumo Pontífice, 
algunos de los regalos que Toledo 
hará al Papa estaban ayer en la 
secretaría del cardenal primado y 
por el momento no hay nada de
cidido de cómo se planteará labo
ralmente el señalado 4 de no
viembre.

Un redactor de YA de Toledo 
se pasó la mayor parte de la ma
ñana de ayer intentando averi
guar qué iba a ocurrir por fin con 
los trabajadores que trabajan en 
el Polígono y viven en el centro 
histórico, o viceversa, y con aque
llos otros empleados que ante el 
acontecimiento insólito de la visi
ta de Su Santidad a Toledo qui
sieran acudir aquí, pero tendrán 
impedimentos al ser día labora
ble. Sondeamos la opinión de la 
Dirección Provincial de Trabajo, 
el Gobierno Civil, la Federación 
Empresarial Toledana, el Ayun
tamiento y algún otro organismo 
más sin obtener respuesta. En to
dos los sitios nos emplazaron a 
que esperáramos unos días, que, 
como puede comprenderse, no 
serán muchos, ya que la decisión 
ha de adoptarse en breve ante la 
proximidad de la presencia del 
Papa en nuestra ciudad. En la 
Federación Empresarial Toleda
na expresaron que probablemen
te el viernes, es decir, mañana, 
hubiera una determinación. El 
portavoz del Gobierno Civil fue 
explícito y conciso: «No puede 
decretarse fiesta laboral para ese 
día en la provincia, porque ni 
creemos que le interese al Vatica
no, ya que en otros países que 
visitó el Papa no se ha hecho, y, 
además, todos los pueblos de To
ledo determinaron las dos fiestas 
laborales del año, incluso en al
gunos sitios, como la ciudad de 
Toledo, ya han sido consumidas.» 
La Secretaria Provincial de Tra

Jóvenes Agricultores 
explica en un boletín 
los programas agrarios 
de los partidos

La asociación de Jóvenes Agri
cultores de Toledo ha editado un 
boletín informativo dedicado en 
especial a los programas agrarios 
presentados por los partidos políti
cos mayoritarios que concurrirán 
hoy a las elecciones. En el editorial 
de dicho boletín señalan su deseo 
de que el voto se deposite tras un 
análisis profundo de los distintos 
programas.

► Como primera cuestión matizan 
la importante función cívica que 
trae consigo el acto de votar, para 
continuar señalando que «Jóvenes 
Agricultores de Toledo desea que 
sus afiliados puedan dar su voto 
después de un análisis profundo de 
los programas de los partidos polí
ticos que concurren en nuestra 
provincia a los presentes comicios».

En esta misma línea se apunta 
Ja celebración de una mesa redon
da en la localidad de Villacañas, 
donde AP, PCE, CDS, PSOE y 
ÜCD expusieron los programas 
agrarios con que se presentan a las 
elecciones y durante la cual les fue- 
*on planteados a todos ellos los 
graves problemas que padece el 
Sector agrario a nivel local, comar- 
eal y provincial, pidiendo que cada 
grupo político hiciera una toma de 
conciencia hacia la solución de sus 
Snoblemas. Fue precisamente el in- 
|ei;és que despertó aquella mesa re
donda lo que ha animado a la aso- 
Í'dación a editar ahora el boletín, 
donde también piden que el voto, 
sea cual fueret sea reflexivo y con- 
Recuente.

Esta es la explanada situada frente a edificio administrativo 
donde los fieles acudirán masivamente a escuchar la misa que 

oficiará el Papa
bajo se excusó por no contestar a 
nuestra pregunta de qué se iba a 
hacer emplazándonos para más 
adelante. Lo cierto y verdad es 
que a muchos trabajadores, de 
buen seguro, les gustaría asistir 
de cerca y en directo a un acto 
que jamás se repita en sus vidas. 
Y además se ignora cómo em
pleados en industrias del Polígo
no podrán hacer a sus empresas o 
vecinos del Polígono acudir al 
centro histórico u otras localida
des debido a que va a existir un 
férreo control de entrada y salida 
de aquel barrio toledano durante 
la mañana del 4 de noviembre.

No obstante, YA de Toledo ha 
obtenido un posible acuerdo que 
puede ser adoptado por los em
presarios de un modo voluntario, 
ya que nadie les puede coaccio
nar para que tomen una determi
nación. Pudiera ser que acepta
ran la ausencia de aquellos traba
jadores deseosos de acudir al 
escenario de la visita papal, aun
que quizá sin cobrar las horas de 
ausencia. Es preciso tener en 
cuenta las fechas en que llegará 
el Papa, unos días después de las 
elecciones de hoy, y pensar en la 
obligatoriedad de concesión de 
permisos retribuidos durante va: 
rias horas para acudir a votar.

Dentro de unos días

Arabia hará una nueva oferta para 
repatriar a los camioneros talaveranos

Arias Salgado informó ayer a las mujeres afectadas
En los próximos días Arabia Saudita hara una oferta a los 107 

camioneros españoles, entre ellos diez talaveranos, que se encuentran 
detenidos en aquel país, para que puedan volver a España. Estos 
españoles están bien atendidos, al menos alimentariamente, lo cual 
corre a cargo del presupuesto de la Embajada española en Arabia. 
Estas son dos de las informaciones que en la mañana de ayer daba 
Rafael Arias Salgado a las mujeres de los camioneros talaveranos, 
quienes le pidieron al ex ministro que se enterara de la situación de sus 
maridos.
La petición le fue hecha a Rafael 

Arias Salgado el martes por la tar
de, cuando estaba en Talavera de 
la Reina para presidir, junto a 
Landelino Lavilla, la clausura de la 
campaña electoral de UCD en To
ledo. Al parecer, una representa
ción de las mujeres talaveranas 
afectadas por la detención de sus 
maridos en Arabia Saudita le co
municaron al ex ministro la inquie
tud que tenían al no saber nada 
directo y oficial de cómo se encon
traban, requiriendo al señor Arias 
Salgado que hiciera gestiones para 
conocer datos fiables. Tanto por su 
calidad de ex ministro, perfecto co
nocedor del funcionamiento de la 
Administración!, pero sobre todo al 
ser diplomático de carrera, el señor 
Arias Salgado hizo en la mañana 
de ayer varias gestiones para ente
rarse de cuál era la situación exac
ta de los diez camioneros talavera
nos que fueron a trabajar al país 
árabe mencionado y quedaron allí 
detenidos tiempo atrás por. no lle- 

. var todos los papeleeen regla-
Quizá la entrevista más intere

Otra novedad en los preparati
vos de la visita del Papa es la 
recepción en el Arzobispado de 
Toledo de los folletos a repartir 
entre los fieles que acudan a la 
misa oficiada por el Santo Padre. 
Constan de 32 hojas, en color la 
portada y la contraportada. Se 
recogen en ellas las oraciones y 
los cantos populares del acto li
túrgico. La tirada ha sido de va
rios miles de ejemplares, y en el 
día de ayer se encontraban alma
cenados en una dependencia del 
Arzobispado. En la portada apa
rece la custodia de Arfe, y en la 
contraportada el grupo de El 
Greco representando a la Virgen 
imponiendo la casulla a San Ilde
fonso. En la secretaría del carde
nal informaban ayer a este diario 
que iba a haber ejemplares sufi
cientes para todos.

Otra novedad es que en el altar 
mayor de la catedral será coloca
da próximamente una imagen de 
la Virgen de Czestochowa, Patro- 
na de Polonia, instalada muy es
pecialmente para el momento en 
que el Papa Wojtyla rece en la 
iglesia toledana. Según ha podido 
saber nuestro diario, la imagen es 
un obsequio de un grupo de pola
cos. Al parecer, han repartido 

sante y fructífera realizada por Ra
fael Arias Salgado fue la que tuvo 
con el director general de Política 
Exterior para Africa y Asia conti
nental, del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, José María Ullrich Ro
jas. El director general le explicó 
cómo se encontraba el asunto y la 
situación personal de los camione
ros españoles afectados, en total 
107. El señor Ullrich explicó a 
Arias Salgado que había habido 
tres reuniones sobre el asunto al 
más alto nivel. Aseguró que en ab
soluto están pasando calamidades 
alimentarias, como se ha dicho 
equivocadamente. La comida está 
siendo costeada por la Embajada 
de España en Arabia Saudita. 
Tampoco existe problema para la 
repatriación de este centenar de 
hombres. Puede hacerse, según el 
señor Ullrich, en el mismo momen
to en que éstos quieren, con el pa
saje pagado por el Estado español.

El problema surge porque los 
camioneros, como es normal, quie
ren volver a España, pero con sus. 
camiones, por temor a que al dejar

una estatuilla en cada catedral 
que visite el Papa durante su es
tancia en España.

También han llegado al Arzo
bispado regalos particulares para 
que le sean entregados a Su San
tidad en señal de ofrenda. Con
viene destacar el que le hará la 
diócesis de Toledo. Nuestro pe
riódico ha podido saber se trata 
de una primorosa obra de damas
quinado: un plato grande con to
do el apostolado pintado, de una 
gran belleza. Participa en este re
galo el seminario de Toledo. Otra 
obra primorosa es la realizada 
por todas las monjas de la dióce
sis. No pudimos concretar si se 
trata de un cáliz o de una patena, 
pero sí nos han asegurado que 
son de una gran belleza. Otro re
galo digno de destacar es el en
viado por dos casas de bordados 
de Lagartera. Hay otras ofrendas 
más, pero quizá resultaría ex
haustivo relatarlas.
Bienvenida al Papa

Por otro lado, la comisión or
ganizadora del viaje del Papa a 
Toledo nos ha hecho llegar una 
nota en la que, entre otras cosas, 
se dice que, «bajo el lema de "Los 
jóvenes sois mi esperanza”, los 
muchachos y muchachas de To
ledo están organizando un en
cuentro-festival de bienvenida al 
Papa». Agrupados en distintos 
movimientos cristianos, colegios, 
instituciones, parroquias, grupos 
juveniles, etc., se están preparan
do para, todos unidos, dar a Juan 
Pablo II su más entusiasta «esta
mos contigo». Comenzará con 
una concentración a las diez de la 
mañana del sábado 30 de octubre 
en la parroquia de Santiago el 
Mayor. Después, en marcha juve
nil, caminarán hacia el colegio de 
los Hermanos Maristas, donde 
por la mañana tendrá lugar el 
festival. Después de este acto ha
brá una comida en familia y a 
continuación una misa con los jó
venes en la parroquia del Buen 
Pastor a las cinco de la tarde. De 
este encuentro-festival piensan 
redactar una carta con las con
clusiones para entregársela a 
Juan Pablo II cuando visite Tole
do.

los allí jamás los vuelvan a ver, 
cobrando así el Estado árabe la im
posición de multa por haber acudi
do con un contrato defectuoso. So
bre este asunto hubo hace diez 
días, al parecer, una reunión con el 
subsecretario de Asuntos Exterio
res en la Embajada de Arabia Sau
dita.

Rafael Arias Salgado comunica
ba estas impresiones a una comi
sión de mujeres afectadas que se 
desplazaron ayer por la mañana a 
Toledo. La gestión del ex ministro 
ha sido rápida en un problema que, 
aunque no afecta a un gran núme
ro de familias, sí ha planteado una 
difícil situación económica y psí
quica a las mujeres y los hijos de 
estos hombres. Lo que falta saber 
es quién es el culpable de que estos 
107 trabajadores marcharan a Ara
bia Saudita para transportar una 
materia indeterminada entre este 
país e Irak. La empresa contratan
te de los camioneros es árabe, y, al 
parecer, el contrato en un principio 
era correcto, pero las dificultades 
surgieron al estallar la guerra entre 
Irán e Irak. De todas formas, pare
ce ser que el contrato se ajustaba 
muy en líneas generales a la nor
mativa vigente para estos casos. El 
contrato fue firmado el 2 de febre- 

- ro de 1981 y, por ejemplo, se reco
gía la distancia a recorrer, de 1.000 
kilómetros, y el pago por tonelada.
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Tras cuarenta y cuatro 
años de trabajo

Se jubiló Carmelo 
José Librado, vecino 
de El Corralillo

Carmelo José Librado

Tras cuarenta y cuatro años de 
trabajo, Carmelo José Librado 
Díaz, vecino de El Corralillo, car
pintero modelista, se jubiló ofi
cialmente en una cena que ofre
ció a amigos y autoridades tole
danas. Ante la presencia del al
calde de Toledo, Juan Ignacio de 
Mesa Ruiz; otras personalidades 
y compañeros y amistades, el 
señor Librado pronunció unas 
palabras de agradecimiento, en 
las que resaltó la importancia 
que la celebración suponía para 
él: «El día de hoy es el más seña
lado de mi vida, no por dejar de 
trabajar, sino por cumplir una 
etapa de ella, que todo trabaja
dor se merece al llegar a cierta 
edad. A pesar de ello seguiré, si 
no trabajando, enredando, para 
demostrar que todavía me siento 
joven, aunque ahora sea un jubi
lado.» La cena transcurrió con 
gran animación y se bebió cham
pán hasta las cuatro de la ma
drugada.

Carmelo José Librado, soltero 
y de sesenta y cuatro años, co
menzó su aprendizaje en el trata
miento de la madera en la Escue
la de Artes, cuando contaba sola
mente con diez años. Tras sus 
estudios comenzó a trabajar en 
Correos, y al iniciarse el año 1936 
solicitó ingresar en la Fábrica de 
Armas, en donde ganaba seis pe
setas diarias, una peseta más que 
en su colocación anterior. En la 
fábrica su ocupación consistía en 
limpiar las vainas de los cartu
chos. Interrumpida su actividad 
laboral por la guerra, volvió en 
1942 y continuó trabajando du
rante veinte años más, en los que 
subió de aprendiz a oficial de 
primera.

Al salir de la Fábrica de Ar
mas instaló un taller por su 
cuenta en la calle Recogidas, en 
donde hacía fundición, modelista 
y escayola. Dejó el taller, que al 
cabo del tiempo le resultó renta
ble, para pasar a hacer pequeños 
trabajos, hasta ahora, que se ha 
jubilado.

Entre las obras desinteresadas 
de Carmelo José destaca la ayu
da que prestó para la construc
ción del campo de deportes del 
barrio El Corralillo, tema del que 
hablábamos en las páginas de
portivas del YA del día 1 de este 
mes.

Los funcionarios 
de la Diputación 
y sus salarios

Por un error en la confección de 
una noticia que publicábamos ayer 
bajo el título «Los funcionarios de 
la Diputación consiguen la homo
logación de sus salarios con la Ad
ministración central» fueron tras
tocadas las columnas de la misma, 
dándose el comienzo de la informa
ción al final, y viceversa. Si bien 
esta información se la ampliaremos 
el próximo domingo, venia a decir, 
en síntesis, que ios mencionados 
funcionarios verán aumentados sus 
salarios con efectos retroactivos 
desde el pasado mes de enero.
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La intransigencia del alcalde provocó que fuera 
abucheado por los funcionarios en plena calle
Se negó a recibir a una representación de los funcionarios cuando momentos antes los miembros 
socialistas de la Permanente habían decidido lo contrario

Tal como anticipábamos en nuestra edición de ayer, YA de 
Toledo estuvo presente en los hechos que tuvieron lugar el martes 
por la tarde ante las puertas del Ayuntamiento de Talavera, y en 
los que alrededor de unos cien funcionarios abuchearon fuertemen
te al alcalde cuando éste salía del edificio municipal tras habarse 
negado a recibir a una comisión de los funcionarios.

El suceso comenzó cuando 
unos ciento cincuenta funciona
rios del Ayuntamiento talaverano 
se concentraron, a las cinco y me
dia de la tarde, ante las puertas 
de entrada a las oficinas del edi
ficio municipal para pedir que se 
convocara un pleno corporativo 
en donde se estudiara y se diera 
solución a las reivindicaciones de 
los trabajadores del organismo. 
Estas reivindicaciones, como ya 
conocen nuestros lectores, se ba
san principalmente en una revi
sión salarial que abra el camino a 
la equiparación de los funciona
rios de Administración Local con 
los de Administración Civil, tal 
como recoge el decreto aparecido 
a primeros de año.

Los funcionarios vienen exi
giendo la equiparación desde ha
ce varios meses y acentuaron su 
lucha cuando en el mes de abril 
se dotaron de un comité de per
sonal que se planteó como primer 
cometido la solución de este pro
blema. Tras varios intentos por 
conseguir que se iniciaran las ne
gociaciones tuvieron que recurrir 
a la amenaza de huelga para con
seguir que se les permitiera man
tener conversaciones con la comi
sión de Hacienda y Personal del 
Ayuntamiento; la postura intran
sigente del alcalde ya había 
comenzado a hacerse patente y 
los funcionarios se preguntaban 
asombrados por qué se invertían 
grandes presupuestos en obras de 
dudosa prioridad y, por otra par
te, ni siquiera se abrían cauces 
para negociar la revisión salarial 
de los trabajadores municipales.

Tras varias reuniones con la 
comisión mencionada, a las que 
en ningún caso asistió el alcalde, 
se decidió pasar el asunto a ple
no, y la sorpresa de los funciona
rios, así como del resto de los 
partidos con representación mu
nicipal, fue mayúscula cuando 
dos días antes de su celebración 
se enteraron de que no existía 
convocatoria de pleno. Ante esta

Tras cuarenta y seis años 
de servicio

Homenaje 
a Victoriano Rincón, 
maestro nacional

Tras cuarenta y seis años de 
ejercicio continuado del magisterio 
—los últimos catorce en Talave
ra—, Victoriano Rincón decidió ju
bilarse voluntariamente, habiendo 
dejado tras de sí cerca de dos mil 
alumnos y un importante historial 
profesional por un buen número de 
pueblos de nuestra comarca.

Galardonado con el título de 
maestro distinguido por la provin
cia de Toledo en el año 64, con el 
ele maestro más representativo de 
la provincia por la Asociación Pro
vincial de Padres de Alumnos en el 
75 y propuesto como candidato pa
ra la Orden Civil de Alfonso X el 
Sabio, Sección Especial al Mérito 
Docente, se congratula ahora, a sus 
sesenta y seis años de edad, de ha
ber tenido como alumnos a hom
bres que hoy ocupan importantes 
cargos dentro de la Administración 
y de la vida profesional.

El fin de semana pasado le fue 
ofrecido un homenaje en el que 
Victoriano Rincón explicó su últi
ma lección en la iglesia de los San
tos Mártires, parroquia en la que 
se ofició una misa, con la que se 
iniciaron los actos de homenaje. 
Por la noche tuvo lugar una cena 
en un conocido salón talaverano, 
en la que estuvieron presentes an
tiguos compañeros y alumnos de 
Victoriano Rincón. Cabe destacar 
entre ellos la presencia del compo
sitor Manolo Gracia y la del coro
nel de Infantería José Miranda. 

situación los funcionarios, que 
habían tratado por todos los me
dios de evitar la huelga mante
niendo en todo momento una en- 
comiable flexibilidad, decidieron 
concentrarse en el Ayuntamiento 
el mismo día en que debía cele
brarse la sesión plenaria y coinci
diendo con la hora en que se lle
vaba a cabo la reunión de la co
misión permanente, que en este 
caso no había sido desconvocada.

Una pancarta colocada en la 
fachada del edificio consistorial 
daba cuenta de las reivindicacio
nes del funcionariado, basadas, 
como ya hemos apuntado, en la 
exigencia de que se convoque un 
pleno y se revisen los salarios in
mediatamente. A las seis de la 
tarde, aproximadamente, llegaba 
el primer miembro de la comi
sión, precisamente el delegado de 
Hacienda y Personal, Claudio 
Pérez Borja, quien fue recibido 
por los gritos de los concentra
dos, que lanzaban al aire sus rei
vindicaciones. La sesión se inició 
con la presencia de los tres 
miembros socialistas de la comi
sión; mientras tanto, en la puerta 
del Ayuntamiento los dos poli
cías municipales encargados de 
no dejar subir a nadie a las de
pendencias parecían pedir discul
pas con la mirada por tener que 
cumplir con su obligación. Varios 
compañeros suyos de la Policía 
Municipal se hallaban entre los 
concentrados.

Los concejales socialistas 
dicen sí; el alcalda, que no

Mientras se celebraba la se
sión, los funcionarios pidieron 
que se recibiera a una comisión. 
La respuesta de los reunidos fue 
afirmativa y aceptaron conversar 
con tres representantes de los 
funcionarios cuando terminara la 
sesión. En ese momento aún no 
se había incorporado a la reunión 
ningún concejal perteneciente a

Muy importante para los ganaderos de la zona

Se inauguró el Centro Pecuario 
Comarcal de Sanidad Animal

Momentos antes de que al helicóptero en el que viajaba Landelino 
Lavilla tomara tierra en nuestra ciudad se procedió a la inauguración 
de las instalaciones del Centro Pecuario Comarcal de Sanidad Animal, 
en cuyo acto estuvieron presentes importantes personalidades provin
ciales, acompañadas de algunos invitados de honor, como Rafael Arias 
Salgado y María Jesús Torres.

Estaba previsto que el acto fue
ra presidido por el ministro de 
Agricultura, José Luis García Fe
rrero, pero imprevistos de última 
hora ocasionaron un retraso al 
miembro del Gobierno, que obligó 
a que la inauguración se llevara a 
cabo sin su presencia. Jesús García 
Cqbacho, presidente de la Diputa
ción Provincial, se encargó de diri
gir unas palabras a los reunidos y 
de descorrer la cortinilla tras la 
que se ocultaba una placa en cerá
mica conmemorativa con la fecha 
de interés y el nombre del actual 
ministro de Agricultura.

El coste de las obras de las insta
laciones ha sido sufragado en su 
totalidad por la Diputación Pro
vincial y el material corre a cargo 
del Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación. Jesús García 
Cobacho explicó a los asistentes 
que estas instalaciones se deben a 
lá «preocupación que ha tenido y 
tiene la Diputación por los proble
mas ganaderos, que son de suma 
importancia para la comarca de 
Talayera», para poner de relieve a 
continuación que «se trata de pres
tar un servicio del que estaba nece
sitada la comarca, y en este sentido 
pone a su disposición los circuitos 
de inseminación para mejora de la

otro partido político que no fuera 
el PSOE; tampoco había llegado 
el alcalde, y los del grupo de 
UCD se hallaban en el mitin de 
Landelino Lavilla.

Unos tres cuartos de hora duró 
la sesión, y cuando todo parecía 
dispuesto para que la comisión 
de funcionarios fuera recibida, 
concluida la permanente, se pre
sentó en el Ayuntamiento el al
calde, recibido igualmente por las 
proclamas reivindicativas de los 
concentrados. Muchos de éstos 
comenzaron a decir que ya no se
rían recibidos, teniendo en cuen
ta la actitud intransigente del al
calde y el escaso entusiasmo mos
trado a la hora de negociar, que 
se saldó siempre, tal como co
mentaban los funcionarios, «con 
promesas que luego no fueron 
cumplidas». Los hechos vinieron 
a mostrar lo acertado de estas 
opiniones.

El alcalde, por algo que pudi
mos oír, parecía haber llegado 
puesto en antecedentes y dis
puesto a evitar que los comisio
nados fueran recibidos, y no, co
mo podría suponerse, a asistir a 
una reunión que ya había finali
zado. Tras mantenerse reunido 
con los tres miembros de su par
tido por espacio de unos diez mi
nutos, y tras haber ordenado a la 
Policía Municipal que cerraran 
las puertas del Ayuntamiento, el 
alcalde salió del edificio munici

cabaña, así como otros servicios 
que vienen estableciéndose en be
neficio de los ganaderos de la zo
na».

Posteriormente, el arcipreste de 
Talavera procedió a la bendición 
de las instalaciones, tras lo cual los 
asistentes recorrieron el Centro, 
escuchando las explicaciones que 
sobre sus funciones y sus dotacio
nes dieron los expertos.

El Centro responde 
a una necesidad ya planteada

El nuevo Centro Pecuario de Sa
nidad Animal, instalado en el edi
ficio donde se cobija el Centro de 
Inseminación Artificial, cuenta con 
tres naves, con una función distin
ta cada una. La primera se utiliza
rá para análisis clínicos; la segun
da, para bacteriología y parasitosis, 
y la tercera, para necrosias. Todas 
ellas cuentan ya con el material 
necesario para iniciar los trabajos 
que les corresponden y, según se 
nos informó, el Centro podrá satis
facer todas las necesidades de la 
zona sin tener que recurrir a enviar 
análisis a Madrid u otros centros 
especializados.

pal con sus tres concejales sin mi
rar a nadie, sin dar respuesta y 
apreciablemente molesto por la 
situación. Mientras tanto arre
ciaban los gritos de los funciona
rios pidiendo la convocatoria de 
pleno. Cuando el alcalde y los 
concejales montaron en sus co
ches sin ni siquiera haber dado 
una mínima explicación y sin de
cir adiós, las voces se convirtie
ron en un fuerte abucheo, que se 
mantuvo hasta que los coches se 
perdieron de vista. El nerviosis
mo de los ediles era evidente, lo 
que ocasionó que uno de ellos, 
precisamente el concejal delega
do de Tráfico, se retirara con su 
coche del lugar por una calle en 
dirección prohibida.

Ante la situación, los funciona
rios manifestaron a los medios de 
información presentes que consi
deran rotas las precarias negocia- 
cionas, por lo que convocarán 
una nueva asamblea, en la que se 
planteará poner en marcha la 
huelga aplazada en su día ante 
las promesas que entonces reci
bieron del alcalde. «Se planteará 
el volver a la huelga —apuntaron 
algunos miembros del comité de 
personal—; se ha terminado la 
flexibilidad, porque ya está claro 
por parte de quien se están rom
piendo las negociaciones.»

Texto y fotos: 
César G. SERRANO

El Centro Pecuario, opinaron 
para YA de Toledo varios expertos 
en el tema, es una necesidad que 
estaba planteada desde hace tiem
po por los ganaderos y responde, 
por tanto, perfectamente a los in
tereses de la zona; «no es algo gra
tuito ni que necesite promocionar- 
se para que se conozca, ya que los 
interesados conocen sus funciones 
y son conscientes desde hace tiem
po de su utilidad».

Como funciones esenciales a de
sarrollar, el Centro se plantea el 
saneamiento de la cabaña y, por 
ende, la mejora de la producción, 
en base a análisis bacteriológicos, 
profilácticos, etc., y el cumplir y 
cubrir las necesidades de tipo pro
ductivo tomando, por ejemplo, el 
pulso a las producciones de la co
marca en la observancia de la cali
dad de la leche para después orien
tar a los ganaderos en el tipo de 
alimentación más adecuada para la 
mejora de la calidad.

Se encargarán del mantenimien
to del Centro un técnico y un auxi
liar, que tendrán a su cargo, como 
ya apuntábamos, una sala de pro
ducción, otra de sanidad y una úl
tima de necrosias, donde se reali
zarán autopsias a los animales 
muertos. Los ganaderos de nuestra 
comarca, por tanto, están de enho
rabuena, ya que de ahora en ade
lante cuentan con un servicio mo
derno y capacitado para dar res
puesta a muchos de los problemas 
que actualmente tienen plantea
dos.

_________ 28-X-198*
En la sesión de la comisión 
permanente

No hubo asuntos 
de trámite 
urgente por falta 
de quorum

La sesión ordinaria de la comi
sión municipal permanente, cele
brada el pasado martes, no contó 
en esta ocasión con asuntos de tj¿-< 
mite urgente por asistir a la misma 
tan sólo cuatro miembros de los 
siete que componen la comisión. 
Para tomar acuerdos sobre asuntos 
de tramite urgente se necesita la 
presencia de cinco miembros, y a 
esta faltaron los concejales centris
tas, que se hallaban en el acto elec
toral de UCD, un concejal comu
nista y el propio alcalde, que se 
personó en el Ayuntamiento una 
vez concluida la sesión.

La sesión, que observando el or
den del día aparecía como de puro 
trámite, contenía dentro del apar
tado de trámite urgente los asun
tos más interesantes, destacando 
de entre los mismos los referidos al 
acondicionamiento de los locales 
del edificio de San Prudencio para 
escuela de cerámica, la ampliación 
de bordillos de la avenida de 
Pío XII y el calendario de fiestas 
locales para 1983. Todo ello, como 
ya hemos dicho, quedó sobre la 
mesa por falta de quorum.

Sin embargo, sí se tomó acuerdo 
sobre un gasto de 60.000 pesetas 
por trabajos de treinta horas de 
una máquina en el vertedero de 
escombros. También se aprobaron 
las certificaciones de obras de la 
carretera de San Román, por valor 
de 1.125.618 pesetas; obras de 
calle Río Tajo, por valor de 
126.850, y de la calle Bernardo 
González, por 591.801,50.

Sobre una consulta urbanística 
para obras de construcción de edi
ficios en la calle del Sol, se acordó 
permitir una altura de tres plantas 
más la baja. En el capítulo de con
tribuciones especiales se accedió a 
estimar en parte una reclamación y 
se desestimaron dos peticiones de 
recurso por tasas de voladizos.. La 
sesión no dio mucho más de sí.

Nadie sabía por qué no se había 
convocado el pleno

El concejal del grupo comunista, 
Julián González Esteban, que se 
incorporó a la sesión cuando ya se 
llevaban debatidos nueve puntos, 
preguntó al resto de los presentes, 
del grupo socialista los tres, por 
qué no se había convocado el pleno 
ordinario habitual de cada mes. 
Ninguno de los tres pudo darle una 
respuesta clarificadora, por lo que 
el concejal comunista, tal como ex
plicaba a YA de Toledo a la salida 
de la sesión, piensa que la decisión 
de no convocar el pierio ha sido 
tomada unilateralmente por el al
calde, quien no querría enfrentar
se, entre otras cosas y siempre se
gún la versión de González Este
ban, a temas como el de la revisión 
salarial de los funcionarios.

González Gil realizara 
el monumento 
a la Constitución 

para Talavera
Víctor González Gil, escultor ta

laverano avalado por una larga 
aunque no muy conocida carrera 
artística, será el encargado de rea
lizar el monumento a la Constitu
ción elegido por un jurado com
puesto por miembros de la Copora- 
ción Municipal, que tuvo que din- 
mir su fallo entre las siete obras 
presentadas por González Gil y 
otra del madrileño Pepe Hoja.

El proyecto premiado está dota
do con 100.000 pesetas, y para su 
realización, la Corporacción apro
bó en su día un presupuesto dei^ 
millón. Al parecer, esta cantidad 
no les ha parecido bastante a mu
chos posibles concurrentes, que< 
han preferido no presentarse al 
concurso de adjudicación del nio-; 
numento.
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Consuegra______________________________

Procedentes de la harina de la «Molienda de la Paz»

Las formas para la misa concelebrada 
por el Papa en Toledo 
llegarán desde Consuegra

Noticiario toledano_________________________

En Nambroca se han creado 
y modificado distintas 
ordenanzas fiscales

CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Si bien es cierto que la coinci
dencia de fechas y la premura de 
tiempo impiden, como ya anun
ciábamos hace unos días, la pre
sencia del señor cardenal prima
do, como molinero mayor y ex
cepcional, en la molienda de los 
trigos que tradicionalmente se 
viene haciendo desde hace die
ciocho años, con motivo de las 
fiestas.de la Rosa del Azafrán, y 

i que, en este caso, hubiese respal
dado con su presencia el símbóli- 

' co acto de amor y de paz que ha 
supuesto durante años la mole
dura de tantos trigos y de tan 
dispares procedencias. A pesar de 
esto, en la solemne eucaristía a 

‘ celebrar por Su Santidad el día 4 
de noviembre en Toledo, las for
mas que se han de consagrar en 
la concelebración y que distribui

Concurso-subasta para las obras de abastecimiento 
de agua a la Mancomunidad de Algodor

La Dirección General de Obras 
Hidráulicas ha convocado un con
curso-subasta de las obras de des
posado del abastecimiento de agua 
a la Mancomunidad de Algodor, 
que incluye los términos municipa
les de Orgaz, Sonseca y otros.

' El presupuesto de contrata as
ciende a 519.549.929 pesetas. El 
¡plazo de ejecución es de veinticua
tro meses. El proyecto y pliego de 

rá el Santo Padre llegarán desde 
Consuegra, procedentes de la mo
lienda que, un día antes de la 
llegada a España, se hará en el 
viejo molino Sancho, con trigos 
que están llegando de diversas 
procedencias de la región y espe
cialmente llegados a través de los 
conventos carmelitas. Serán, por 
tanto, motivos carmelitanos y 
manchegos. El Ayuntamiento de 
Consuegra ha asumido la dedica
ción de esta molienda como ho
menaje al Santo Padre y salvo, 
como hemos repetido, la presen
cia del señor cardenal, por las 
causas que ya anunciábamos to
talmente ajenas a su voluntad, se 
podrá cumplir la idea que él mis
mo había bendecido.Consuegra, 
pues, estará muy presente, en es
tas ceremonias; podríamos ade
lantar algún detalle más sobre es
tas circunstancias, pero es prefe
rible mantenerlo así, por respeto 

cláusulas administrativas particu
lares estarán de manifiesto en el 
Servicio de Gestión Económica de 
la Dirección General de Obras Hi
dráulicas y en la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. Las propo
siciones de licitación deberán pre
sentarse hasta las trece horas del 
día 26 de octubre del año en curso 
en los lugares anteriormente ex
presados. La apertura de proposi

al protocolo de este gran aconte
cimiento, que para todos supone 
la llegada del Papa a España, y 
en este caso a Toledo.

En Consuegra, por otra parte, 
se están viviendo ya los prolegó
menos de estas próximas jorna
das. La parroquia ha preparado 
para mañana viernes por la tar
de, en el templo de San Juan, un 
acto comunitario de penitencia, y 
el domingo 31 habrá una solemne 
vigilia, en la iglesia parroquial de 
Santa María. Son muchas las 
personas que se preparan ya, 
bien con medios propios, bien 
con los servicios ordinarios y ex
traordinarios de viajeros, para 
trasladarse ese día a Toledo. En 
los colegios y catcquesis se está 
igualmente preparando a los ni
ños para que la visita del Papa 
deje huella y puedan sacarse de 
ella los máximos provechos, en el 
orden social y espiritual.

ciones se verificará por la mesa de 
contratación de la citada Dirección 
General de Obras Hidráulicas el 
día 3 de noviembre. Asimismo no 
se admitirán proposiciones deposi
tadas en Correos.

Los documentos que deben pre
sentar los licitadores quedan rese
ñados en el pliego de cláusulas ad
ministrativas particulares, según las 
circunstancias de cada licitador.

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado la creación y mo
dificación de las ordenanzas fisca
les que corresponden a la ordenan
za fiscal general, a la reguladora 
del impuesto sobre la publicidad, a 
los derechos y tasas por escapara
tes y vitrinas, los derechos y tasas 
por aprovechamiento de la vía pú
blica con entrada de vehículos a 
edificios particulares, la ordenanza 
general reguladora de la aplicación 
de contribuciones especiales, la ta
sa por servicio de alcantarillado y 
la tasa por servicio del cementerio 
municipal.

Todos estos acuerdos y docu
mentos han quedado expuestos a 
información pública por término 
de quince días, a efectos derecla
maciones. En caso de no haberlas, 
estos acuerdos quedarán elevados 
a definitivos.

■ IMPLANTADAS LAS TARIFAS 
POR ABASTECIMIENTO DE 
AGUAS POTABLES EN YELES.— 
El pleno del Ayuntamiento, en se
sión ordinaria, acordó la implanta
ción de tarifas por el abastecimien
to de agua potable a la población, 
en base a los metros cúbicos de 
agua consumida. Pendiente de la 
Comisión Provincial de Precios, se 
expone al público el expediente y 
la ordenanza fiscal a los efectos de 
información y reclamaciones pro
cedentes.

■ CORRAL DE ALMAGUER: 
APROBADO UN CONTRATO DE 
ANTICIPO REINTEGRABLE DE 
UN MILLON DE PESETAS CON 
LA DIPUTACION PROVIN
CIAL.— La Corporación Munici
pal, en sesión extraordinaria, apro
bó el proyecto de contrato de un 
anticipo reintegrable sin interés 
con la Diputación Provincial, por 
importe de un millón de pesetas, 

para las obras de canalización del 
arroyo, debiendo ser amortizado en 
tres anualidades iguales. Como ga
rantía de esta operación se ofrece 
el 5,21 por 100 de los impuestos 
indirectos del Estado que corres
ponden a este Ayuntamiento. El 
plazo de reclamaciones queda esta
blecido en quince días hábiles.

Asimismo, se ha aprobado ini
cialmente la modificación del pro
yecto técnico para construcción de 
un polideportivo en esta localidad. 
Para que pueda ser examinado por 
los interesados legítimos y en su 
caso presentar las reclamaciones 
que consideren oportunas, se ex
pondrá al público durante un mes.

■ A SUBASTA DOS VEHICU
LOS POR EL PROCEDIMIENTO 
DE APREMIO A UN VECINO DE 
SONSECA.— Un vehículo marca 
Renault-4 furgoneta, valorado en 
300.000 pesetas, y otro marca Auto 
Unión furgoneta, valorado en 
250.000 pesetas, son los bienes ob
jeto de subasta por procedimiento 
de apremio contra Jesús Marín 
Largo, domiciliado en Sonseca. Las 
condiciones que se requieren sobre 
los bienes embargados al apremia
do se refieren a que la subasta será 
única, con dos licitaciones, y se ce
lebrará el día 11 del próximo mes; 
los licitadores, para participar en 
la subasta, habrán de consignar 
previamente el 20 por 100 del im
porte de la tasación, sin cuyo re
quisito no serán admitidos a tomar 
parte en la misma; los bienes se 
adjudicarán al mejor postor si en la 
primera licitación alcanza,el 50 por 
100 de dicha tasación, mientras 
que si en la primera tasación no se 
llegara al 50 por 100 como mínimo, 
en el mismo acto se aperturará la 
segunda licitación, sin sujeción a 
tipo, adjudicándose provisional
mente los bienes al mejor postor.

fiestas.de
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Normas reguladoras de la campaña 
vínico-alcoholera

Las normas complementarias al real decreto 
2088/1982, de 27 de agosto, por el que se regula la 
próxima campaña vínico-alcoholera, han aparecido pu
blicadas en el «Boletín Oficial del Estado» del pasado 
día 18 de octubre, mediante una resolución del Fondo 
de Ordenación y Regulación de Producciones y Precios 
Agrarios (FORPPA).

En esta resolución se consideran como vinos de mesa 
aptos para el consumo aquellos vinos de cuyo análisis 
realizado por laboratorio oficial no se deduzca el in-

Por lo que se refiere a los antici
pos a viticultores, el SENPA co
municará al FORPPA las autoriza
ciones concedidas para la apertura 
de bodegas por agrupación de viti
cultores, realizadas a petición de 
las juntas locales vitivinícolas, en 
aquellas zonas en las que se prevé 
que el precio de la uva de vinifica
ción pueda ser inferior a los precios 
que figuran en el anejo número 1 
del citado real decreto, así como 
los responsables técnicos de la ela
boración en cada bodega.

Los viticultores que entreguen 
la uva en dichas bodegas percibi
rán, en concepto de anticipo, la 
cantidad de cuatro pesetas con cin
cuenta céntimos por kilogramo a 
partir del momento en que se en
cuentre molturada la totalidad de 
la uva. El SENPA desarrollará la 
normativa precisa para la tramita
ción de estos anticipos ante las co
rrespondientes jefaturas provincia
les de este organismo y para la li
quidación correspondiente a los 
gastos originados por la apertura y 
funcionamiento de estas bodegas.

Las cooperativas vitivinícolas o 
las sociedades agrarias de transfor
mación podrán solicitar del SEN
PA la concesión de un anticipo por 
litro de vino que elaboren en cuan
tía de 8,55 pesetas, cuya solicitud 
deberá realizarse a partir de la fi
nalización de la entrada de uva y 
con anterioridad al primero de di
ciembre de 1982.

Las agrupaciones de viticultores 
y las cooperativas vitivinícolas o 
sociedades agrarias de transforma
ción, respectivamente, a efectos de 
garantizar el cumplimiento de sus 
obligaciones ante el SENPA, debe
rán tener depositada como garan
tía prendaria una cantidad de vino 
mosto conservado, que valorado en 
135 pesetas/hectogrado sea equiva
lente al importe del principal e in
tereses del anticipo, incluso mora, 
calculado a 31 de diciembre de 
1982. Con objeto de poder percibir 
el anticipo antes de la constitución 
de la garantía prendaria deberá de
positarse un aval en la forma regla
mentaria establecida, que podrá 
ser sustituido posteriormente al 
consultarse por el SENPA la cita
da garantía prendaria.

Estos anticipos, que devengarán 
el 9 por 100 anual, deberán cance
larse al realizar la venta del vino 
para el que fueron solicitados y 
proporcionalmente al volumen de 
la misma, y en cualquier caso antes 
del 1 de octubre de 1983. A partir 
de la fecha en que deberán cance
larse los créditos se cargarán, ade
más de los intereses normales, in
tereses de demora al 9 por 100, sin 
perjuicio de la iniciación del co
rrespondiente procedimiento para 
la efectividad de la garantía.

Inmovilizaciones de mosto y 
vino de mesa

Las ayudas para inmovilizacio
nes de mosto y vino de mesa que
dan supeditadas a la formalización 
con el SENPA de los tipos de con
tratos individuales o de elaborado- 
res agrupados siguientes: contratos 
de corto plazo o seis meses y de 
largo plazo o nueve meses.

La formalización de contratos 
queda abierta del 1 de octubre al 
28 de febrero para los de mosto de 
uva. Del 1 de enero al 20 de febrero 
para los de vinos de mesa. La ela
boración de estos contratos por el 
SENPA, siempre que el precio tes
tigo se mantenga durante dos se
manas consecutivas a un nivel in
ferior al precio indicativo, queda 
limitada a los mostos y vinos de 
mesa secos, elaborados en la cam
paña y aptos para el consumo en 
volumen superior a los mil hectoli
tros, salvo casos excepcionales que 
autorice el SENPA en envases per
fectamente identificables de capa
cidad superior a sesenta hectoli
tros, procedentes de uva propia o 
adquirida a precios no inferiores a 
los señalados en el anterior real de
creto. Además del precio del mer
cado deberá mantenerse durante 
dos semanas consecutivas anterio
res a la solicitud ante el SENPA a 
un nivel inferior al precio indicati
vo, según certificado expedido por 
la Junta local vitivinícola.
Adquisición de vinos en régimen 
de garantía

El SENPA adquirirá vino ofer-

cumplimiento de las normas o limitaciones estableci
das reglamentariamente, circunstacia esta última que 
deberá figurar en el correspondiente certificado de 
análisis. El mismo deberá recoger las siguientes deter
minaciones: grado alcohólico efectuado a 20 grados 
centígrados, contenido en anhídrido sulfuroso total y 
libre, contenido en materias reductoras, acidez volátil, 
antifermentos y materia colorante artificial contenido 
en malvina.

tado por los vinicultores de su pro
pia elaboración del 16 de diciem
bre de 1982 al 31 de julio de 1983. 
Los elaboradores con gastos de 
transportes a su cuenta vienen 
obligados a poner el vino ofertado 
en fábrica de alcohol de entre las 
calificadas por el SENPA como ad
heridas, entregando sus vinos ofer
tados en forma de alcohol de vino 
que determine el FORPPA, previa 
comprobación de las característi
cas de aquéllos y subsiguiente des
naturalización, mediante colorante 
autorizado, en bodega antes de su 
transformación en alcohol.

La cantidad de vino ofertado 
por el elaborador no podrá superar 
el volumen total que haya sido in
movilizado durante la campaña 
por él mismo, y como máximo el 50 
por 100 del total de su cosecha, 
quedando supeditada la adquisi
ción de vino por el SENPA a que el 
elaborador oferente haya realizado 
la declaración y la entrega vínica 
obligatoria, en su caso, correspon
diente a la actual campaña.

Las fábricas de alcohol vínico 
calificadas como adheridas por el 
SENPA entregarán por cada 102 
grados alcohólicos recibidos un li
tro de alcohol destilado de vino, y 
por cada 103 grados alcohólicos un 
litro de alcohol rectificado de vino, 
cuyas condiciones organolépticas 
serán las propias de esta clase de 
alcoholes.

Entrega vínica obligatoria

Con objeto de mejorar la calidad 
del vino no podrán destinarse al 
consumo los caldos obtenidos por 
sobrepresión de la vendimia, que
dando sujeto todo elaborador de 
vino, mosto o mistelas a la entrega 
vínica obligatoria del 12 por 100 en 
grados absolutos de la riqueza al
cohólica natural efectiva y/o en po
tencia contenida en su cosecha. A 
la entrega de esta cantidad, en las 
fábricas alcoholeras calificadas co
mo colaboradoras del SENPA, 
quien determinará los requisitos 
para esta colaboración, este orga
nismo abonará por cada 100 grados 
alcohólicos entregados por el ela
borador la cantidad de ochenta y 
siete pesetas.

Elaborado el plan general 
de mataderos

Los mataderos municipales 
mantienen instalaciones y estruc
turas anticuadas. Una gran mayo
ría no cumple la normativa vigen
te. Los mataderos frigoríficos o in
dustriales denuncian las malas 
condiciones de aquéllos, tanto 
unos como otros, y teniendo en 
cuenta las estadísticas, están tra- ' 
bajando por debajo de sus posibili
dades. En España, de cada tres 
mataderos sobran dos. Una comi
sión mixta elabora un borrador pa
ra un plan general de mataderos.

La Administración exigió la mo
dernización de los mataderos y su 
adecuación a la normativa sobre 
instalaciones e higiene. Así, en 
1977 publicó un reglamento por el 
que los mataderos tenían un plazo 
para su reforma o transformación 
que finalizaba el 5 de febrero de 
1981. En algunos casos prorrogaba 
el período hasta 1983.

Las inversiones a realizar para 
que todos los mataderos estén 
ajustados a la legislación son sus
tanciosas y los municipios o em
presas no pueden realizarlas. Por 
otra parte, queda patente de que 
sobran mataderos. Uno de cada 
tres debería quedar. Sin embargo, 
nadie parece dar el primer paso.

La situación no ve -luz verde, 
aunque en estos momentos está 
elaborado un borrador del plan ge
neral de mataderos, en el que han 
participado técnicos del Ministerio 
de Agricultura y de las comunida

des autonómicas. Se trata en él de 
ordenar los existentes, tener un 
mayor control técnico sanitario, 
reorganización de mataderos y re
visión de ayudas.

En el país se producen 2,6 millo
nes de toneladas de carne. De ellas, 
en mataderos municipales se sacri
fican 594.000 toneladas; en mata
deros frigoríficos, 936.000 tonela
das; en mataderos industriales, 
981.000 toneladas, y 90.000 tonela
das se sacrifican en las casas.

Existen en la actualidad 2.165 
mataderos municipales, 140 mata
deros frigoríficos y 500 mataderos 
industriales.

A todas luces el número de ma
taderos es superior a las posibilida
des de sacrificio. De ahí los proble
mas que éstos acarrean. A unas de
ficientes instalaciones se une una 
baja rentabilidad, negativa en la 
gran mayoría de los casos, con lo 
qua los municipios no pueden so
portar este servicio. No se reforma, 
no tienen unas mínimas condicio
nes sanitarias porque le cuesta de
masiado al municipio. Por otra 
parte, éstos no tienen posibilidades 
y no se arriesgan a dar soluciones. 
Los municipios deben de pensar en 
mancomunar servicios y éste pue
de ser uno de ellos. Comarcalizan- 
do, agrupándose municipios, se po
dría obtener una mayor rentabili
dad. Mientras, el problema está la
tente. La solución, dejar uno de 
cada tres mataderos.

Agronotídas

Siguen deteriorándose las coti
zaciones del vino blanco. La de
manda es casi inexistente, por lo 
3ue las operaciones son contadas y 

e poca cuantía. Mientras tanto se 
muestra gran firmeza en el aceite 
de oliva, que vuelve a subir a escala 
nacional, mientras que en la región 
castellano-manchega mantiene sus 
precios, aunque, como indicába
mos, con firmeza. La demanda es 
limitada y el número de operacio
nes corto.

Cuarenta mil millones de pese
tas es el balance de pérdidas en la 
agricultura a causa de la sequía, 
según datos del Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación. Los 
sectores más perjudicados son los 
cereales y la ganadería extensiva.

El espárrago tendrá también su 
campaña de imagen ante el descen
so de la demanda. El inicio de la 
misma está prevista para el prime
ro de noviembre.

Refranero
— Por San Lucas empezarás 

la faena de sembrar trigo y ave
na. ;

— Para bien ser los ganados, 
por octubre encorralados.

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

Cocina regional
BIZCOCHA

' Se cuece leche de oveja y se 
le añaden yemas de huevo bati
do. A todo ello se le da un her
vor, dejándolo enfriar; sumergir 
entonces unas tortas de Alcá
zar. Se sirve bien fría, espolvo
reando con canela y azúcar 
mezcladas y añadiendo nw 
gotas de brandy.

Provincia
Cebada Alfalfa Cordero

Hasta 15 Kg.Hasta 25 Kg.
Oveja Porcino Añojo Conejo Leche 

oveja2 carreras 6 carreras Selecto Normal
Albacete .................. .... 17 17,50 _ 385 345 60 125 123 _ 210 74
Tendencia ............. .... Sube Sube — Sube Sube Estable Sube Sube . — Sube Sube
Ciudad Real ................ 18 17,50 13,50 400 280 60 _ '_ 185 _ 10
Tendencia............. .... Estable Estable Estable Baja Baja Estable — — Baja — Sube
Cuenca.......................... 17 17,25 12 380 250 _ 119 3.500 _ 190 9,50
Tendencia ............ ...... Estable Estable Estable Estable Estable — Estable Estable — Estable Estable
Guadalajara .......... ....  17,50 17 12 300 260 70 130 128 170 205 72
Tendencia ............ .... Estable Estable Estable Estable Estable Estable Alza Alza Estable Alza Estable .
Toledo..................... ....  18,30 17,80 13 380 380 75 118 110 185 185 75
Tendencia............ .... Estable Estable Estable Baja Baja Baja Baja Baja Baja Estable Estable

Otros precios

Avena: A 18 en Albacete y Ciudad Real, 17 en Toledo. Yeros: A 31 enAlbacete y 30 en Toledo. Veza: A 40 en Albacete. Lentejas: A 60 en Albacete— 
50 en Cuenca y 60 en Toledo. Patatas: A 20 en Toledo. Vino blanco: A 130 en Albacete y 132 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete y 140 en Toledo. 
Aceite oliva: A 200 en Albacete y 157 en Toledo. Leche cabra: A 38 en Toledo. Lana: A 90 en Albacete. Aios: A 80 en Cuenca. Girasol: A 40 en Toledo. 
Mimbre: A 75 en Cuenca. Manzana: A 22 en Albacete. Almendra: A 60 en Albacete. Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Azafrán: 
A 82.000 en Cuenca y 69.000 en Toledo. Espárragos: A 100 en Cuenca. Champiñón: A 102 en Albacete. Cebolla: A 10 en Albacete y 8 en Toledo. (Datos 
facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)
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Toledo, hoy
EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle 
Puerta Llana, 14.)— Exposi
ción colectiva de óleos: Enrique 
Vera, Guerrero Malagón, Ro
dríguez Andrade. Laborables, 
de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo. (Palacio de Benaca- 
zón.)— Oleos de José Romero 
Torrecampo. Laborables, de 18 
a 21 horas.

—Toledo ayer
28 de octubre de 1576: Se des
tina a teatro de Toledo el Me
són de la Fruta.
Siendo corregidor de la ciu

dad el inolvidable don Juan 
Gutiérrez Tello, que tantas me
joras llevó a cabo, se pensó en 
destinar un lugar apropiado pa
ra las representaciones de co
medias.

No se encontró sitio mejor 
que el Mesón de la Fruta, ex
tenso corralón de altas paredes 
}r al descubierto que se había 
evantado unos años antes.

Era almacén de verduras y 
centro de contratación de los 
hortelanos que acudían de los 
pueblos al mercado de la capi
tal.

Ordenó el Ayuntamiento que 
se dedicase a representaciones 
teatrales en Navidad, Semana 
Santa y fiestas de la Virgen del 
Sagrario.

Fue la novela picaresca la 
que se hizo eco de las zambras 
y cambalaches que armaban có
micos y hortelanos, danzantes y 
recoveros, menestrales y zapa
teadores de la zarabanda.

Más tarde se convirtió en co
rral de comedias, dedicado sólo 
al teatro, y hoy en el mismo 
sitio se levanta el teatro De Ro
jas.

Cupón pro ciegos-.
Número premiado ayer

458

 Horarib ._____
del Toledo

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.___ .

—Casa Museo de Él Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcafar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 21,7 gra

dos a las 16,15 horas. Temperatura 
mínima: 7,3 grados a las 7,15 horas. 
Temperatura a las 13 horas: 18 gra
dos. Humedad relativa del aire a las 
13 horas: 64 por 100. Presión atmos
férica del aire a las 13 horas723,3 
milímetros. El día transcurrió des
pejado, con neblina por la mañana y 
vientos flojos del Este.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,41; se pone a las 
18,18 horas. Duración del crepúscu
lo: 27 minutos. La Luna sale a las 
16,41; se pone a las 3,06 horas. Fase 
lunar: cuarto creciente.

Horario, 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

‘20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19,

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,
14, 17, 19,30.

Cartelera 
Cine María Cristina. (Mar

qués de Mendigorría, 1. Teléfo
no 212442.)- A las 9: «Sólo 
cuando me río». Mayores 14 
años.

Cine Imperio. (Cuesta del 
Aguila, 7. Teléfono 221623.)— 
A las 5,15, 7, 8,45 y 10,15: «El 
luchador novato». Todos los pú
blicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.)—Ce
rrado.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.)— A las 6 
y 8: «La monja homicida», de 
Giulio Berruti. Mayores 18 
años.
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-— Nacimientos,— 
matrimonios

y defunciones
| Nacimientos: Alberto, hijo de Al- 
। fredo Martín y Rosario Rodríguez; 
| Isabel, hija de Paulino Angel Sán

chez y Genoveva Fernández; José
I Luis, hijo de José Luis Mateo y Ro- 

^ana Arévalo; María del Rocío,
I i11J2, °e Tomás Gómez y Eugenia de

*< u?’ ¿?rge’ h¡j° de Lucas Martín 
I l • • a,ia .ora López Triviño; Javier, 

rV4° ti Y‘Sente Rivera y María del 
i Pdar Rodríguez; Jesús, hijo de Jesús 
| Aparicio y Pilar Rodríguez; Diego, 
। hijo de Lorenzo Díaz y Milagros 

Huete; Elena, hija de Angel Miguel 
Quiros y Tomasa Valdeolmos.

Matrimonios: Arturo Gaitán Lo
renzo y Josefa Monterrubio Gallego; 
Rafael Pina Peña y Agreda Contre- 
ras García.

Defunciones: Josefa Pérez Luis, 
de setenta y un años.

Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemen
te-— Hombre de Palo, 1 (hasta 
las diez).

Marina Kress Voltz.— Calle 
Brive, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Angel del Valle Nieto.— Co
muneros de Castilla, 25 (hasta 
las diez).

María Jesús Gómez-Olmedo 
Cano.— Paseo de la Florida, 
s/n. (toda la noche).

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

toledo.__________

Segunda regional ordinaria. Grupo Vil Tercera Regional-Preferente 

Tembleque-Titán: 8-1 
para los locales

Grupo Vil

Portillo y Santa María perdieron 
la imbatibilidad

Campo municipal La Serna, de 
Tembleque.

Resultado: Tembleque, 8; Titán, 
1. Grupo VII Segunda regional or
dinaria.

Arbitro: Bien. Entrada bastante 
buena.

Goles: A los 6 minutos del pri
mer tiempo; Agustín; a los 15, Ca
rrasposa II; á í<» 3Ó, Justi; a los 38, 

-Méndez; a los 41, Justi, de penalty, 
y. en el 32, Cava, por los visitantes, 
terminando él primer tiempo con 
5-1. En el segundo tiempo, Justi, a 
los 20 minutos: a los 22, Méndez, y 
a los 32, Méndez, de'penalty. Go
leadores: Jysti, cón tres, y Méndez, 
cónótros tres.

Alineaciones:
Titán: Domínguez, López, Pérez, 

Bernardo, Miguel, Ricardo, López, 
José Antonio, Fernando, Manuel y 
Cava.

Tembleque: Curro, Juanito, To
más, Antonio, Javi, Carrascosa, Ni
ño, Méndez, Agustín y Justi.

Jugó el Tembleque un estupen
do partido, jugando al primer to

que y entendiéndose todos a la 
perfección, con unas combinacio
nes preciosas de todos sus jugado
res y barriendo del campo por 
completo al Titán, que ponía mu
cho coraje y entusiasmo, pero tuvo 
que doblegarse ante la calidad de 
los hombres del Tembleque, los 
cuales eran un peligro constante 
cada vez que llegaban al área visi
tante.

Paz Santa Cruz, 4; Calera, 2.
Quismondo, 4; Bargas, 0.
Santa Olalla, 1; Valmojado, 1.
Velada, 2; Santa María, 1.
Almorox, 1; Aldea del Fresno, 3.
Cadalso, 1; Portillo, 0.
Chapinería, 2; Novés, 5.
Descansaron: Alberche y Mejo

rada.

CLASIFICACION
Pudieron ser más goles, pero

unas veces por los palos y otras con 
poca fortuna hicieron que no fuese 
mayor la goleada. Por el Temble- 
que todos brillaron a jaran altara, Santa®l¿. 6 3 í 
derrochando fuerza y técnica, y por Santa María 
el Titán hay que destacar su com- Portilló
popamiento deportivo y el buen Noves ....
nacer de Martín, Miguel y Ricardo.

La afición temblequeña está en
tusiasmada con él equipo, y que de 
seguir así va a perder muy pocos* 
partidos.

Vicente FERNANDEZ 
PINARDO

Grupo XI: Empató el Villanueva en Parla
Campó: Estadio Municipal de 

Parla. Terreno de juego enpésimas 
condiciones. C. D. Parla, 1; C. F. 
Villanueva, 1.

C. D. Parla: Rafael, Demetrio, 
Cruz, Luis, Juan, Francisco, Pedro, 
Diego, Paco, Andrés y José.

C.F. Villanueva: Jorge, Juan 
Carlos, Sanz, Juanjo, Angel, Euge
nio, Rey, Garrido, Miguel Angel, 
Quique y Serna.

Arbitro: Ernesto Lozoya. Bien.
Goles: Minuto 16. Paco, de pe

nalty, marca el único tanto del 
equipo local. Minuto 36. Angel, de 
un fuerte tiro, logra el gol del em

pate definitivo.
Partido sin historia. Ambos con

juntos realizaron un mal encuen
tro, aunque el exceso de arena so
bre el campo impidió un mejor ni
vel de juego. El equipo de casa ca
reció de esquema, facilitando a los 
visitantes contragolpes muy 
rápidos, perocarentes de orden. 
Así, pues, resultado justo. Por el 
Parla, Paco,y por los alcardeteños, 
Sanz y Juan Carlos fueron los me
jores.

Santiago Castillo.

J.G. E. P. F, C. Ptos.

Quismondo ... 6 4 1 1
Cadalso 5 4 0 1

53 1 1

5 3 1
5 2 2

Bargas.........
Alberche ......
A. del Fresno. 
Paz Sta. Cruz. 
Almorox ......
Calera .........

5 3
5 2
5 2
5.2
6 2
5 2
5 1

0 
1
1
1

2 
1
1
2
1 
2
2

1 3
0
1

3
3

12 6 9 + 3 
9 1 8+2
16 8 7 + 3 
18 13 7+3
11 9 7-1
13 8 6
9 7 6
12 12 5-1
6 7 5
6 9 5+1
10 L4 5fl
7 10 4-2
13 16 3-1

Velada........ 6 1 1 4 6 11 3-3
Mejorada ..... 5 0 2 3 7 14 2-2
Chapinería ... 5 1 0 4 9 18 2—4

• Contundente el nuevo líder Quis
mondo, que se deshizo con pasmo
sa facilidad del siempre experto 
Bargas. Los de Higinio Gómez Rey 
andan en racha, pese que algunos 
siguen opinando que no contará 
para la chance final. Nosotros no 
pensamos de la misma forma, y se
rá un rival para tener muy en 
cuenta.

• Saltó la sorpresa en Almorox. 
donde los madrileños de Aldea del 
Fresno se llevaron los dos puntos 
en juego sin muchas’ complicacio
nes.

• Nuestro corresponsal en Calera 
nos informa que hoy el 
C. D. Calera celebra su asamblea, 
donde se presume la posible dimi
sión de su actual Junta directiva. 
Es el momento de que los insatisfe
chos de turno y los responsables de 
la mala situación actual expliquen 
las causas. ¡El club es de todos, y 
como tal, los socios deben hacer 
acto de presencia!

■ SANTA OLALLA-VALMOJA
DO, DE PODER A PODER.—

Comentario de la jornada
• Cayeron los dos únicos invictos; 
el Santa María lo hizo en Velada, y 
aunque fue por la mínima, los pre
sentes afirman que el centro de 
campo está roto y que algunos de 
sus jugadores están en baja forma, 
por lo que se augura a los discípu
los de Miguel un más que negro 
porvenir.
• El otro invicto, el Portillo, tam
bién perdió su imbatibilidad en 
Cadalso, y también lo hizo por la 
mínima. Los madrileños, que re
sultan francamente casi infram 
queables en sú tfefreno,’ ocupan yá ’ 
la segunda plaza.

Santa Olalla, 1; Valmojado, 1.
Campo Buenavista, en perfectas 

condiciones; buena entrada, con 
17.000 pesetas en taquilla y exce
lente comportamiento de unos y 
otros.

Santa Olalla: Santacruz, Raúl, 
Roque (Santiago), Ventura, Car
melo, Rozas, Flores, Juanjo, Car
los, Rodríguez y Emilio.

Valmojado: Manuel, González, 
López, Rafa, Fernando, Carlos 
(Fuentes), Ramón, Buesa, Aguado, 
Antonio y Esteban.

Arbitro: Señor Falencia Herre- 
jón. Excelente. Siguió el juego de

cerca y su autoridad le permitió 
controlar la situación en todo mo
mento. Su único pero, el descontar 
45 segundos, tan sólo, cuando hubo 
más de tres minutos en interrup
ciones. Tarjeta para el visitante 
Buesa.

Goles: 0-1. 22 minutos de juego, 
y el disparo del visitante Carlos se 
cuela en la red, tras pegar el balón 
en un poste primero y en el otro 
después.

1-1. 87 minutos. Flores consigue 
el resultado definitivo, Bueno el 
encuentro, que se presenció la tar
de del domingo en el Buenavista.

El dominio, pese al resultado, 
fue total y absoluto de los locales, 
que pese a las bajas de Cris, Alfon
so y Román, pudieron golear, si no 
hubiera siso por la excelente labor 
del meta visitante Manuel.
■ PAZ DE SANTA CRUZ, 4, C. D. 
CALERA, 2.— A las órdenes del 
señor Francisco Martín Angel, los 
equipos formaron así:

Paz de Santa Cruz: Ricardo, Pe
dro, Aurelio (Marcelino), Javier, 
Quico, Antonio, Jesús, Paco (Mi
guel Angel), J. María, Ramiro y 
Félix.

C. D. Calera: Jesús, Moro, Reyes, 
Goro, Carlos, Goyo, Torralbo, Pe
pe, Gorito, Lázaro, Luis (Alejan
dro).

Goles: 0-1. Minuto cinco, Torra! - 
bo en saque,de una falta. 1-1. Mi
nuto 45, Javier, de falta directa lle
va el balón al fondo de la red; 3-1. 
Minuto 65, Ramiro se aprovecha 
de un fallo defensivo; 4-1. Minuto 
76. Contraataque de los locales y J. 
María consigue el cuarto tanto de 
su equipo, y en el minuto 89, To
rralbo lanza un disparo y es desvia
do por Javier a la red; establecien
do el definitivo 4-2.
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Carlos Canellada, a YA de Toledo Homenaje a los damnificados 
valencianos

Félix Hernández ha sido quien me ha echado del equipo
La marcha de Carlos Canellada del San Prudencio ha suscitado 

numerosas interrogantes entre los aficionados prudencistas de nuestra 
ciudad. Así, YA de Toledo logró conversar con el dimitido entrenador, 
con el fin de que diera su versión a nuestros lectores de esa oscura 
dimisión. Carlos Canellada nos recibió cordialmente y nos hizo estas 
sabrosas declaraciones.

«Me han preparado una 
encerrona»

—YA de Toledo ha tenido noti
cias de la directiva del club sobre 
su dimisión y la comunicación ver
bal que nos ha llegado es que Carlos 
Canellada se ha marchado del club 
por su propio pie.

—Evidentemente, me he mar
chado del equipo. Pero mi marcha 
se debe a que hay ciertos señores 
que se estaban dedicando a hacer
me la vida imposible, y en estas 
condiciones no podía continuar.

—Ha hablado de ciertos señores. 
¿Podía indicar a los lectores de YA 
de Toledo el nombre de esos seño
res?

—Yo considero que el señor que 
me ha echado de la dirección del 
equipo ha sido Félix Hernández. El 
se ha aliado con ciertos jugadores 
como Pepe, Francu o Luna, que 
ante la pasividad de la directiva 
han hecho que dimitiera del cargo.

—Ha Citado tres nombres de ju
gadores, pero ¿los demás compo
nentes de la plantilla han exteriori
zado de alguna manera sus senti
mientos hacia usted?

—En el último entrenamiento 
qué tuve con la totalidad de la 
[Mantilla les expuse el problema y 
es dije que en Vez de ir hablando 

a mi espalda me comunicaran a mí 
lo que quisieran, pues yo he estado

siempre a su disposición. Nadie 
habló, excepto Oliva —que, por 
cierto, me prometió su apoyo—, y 
después me prepararon una ence
rrona.

—¿Cree que había una confabu
lación hacia usted entre la directiva 
y los jugadores?

—Creo que sí. Pues la directiva 
me llamó un día a los locales del 
club para decirme, en compañía de 
Casquero, que no. tenía idea de 
plantear los partidos. Cosa inaudi
ta, pues yo además de poseer un 
título de entrenador, sé cómo fun
cionan los equipos amateur, pues 
no en balde fui jugador deí Real 
Madrid amateur.

—¿Está defraudado tras su mar
cha del equipo?

—Sinceramente, sí. Pues cuan
do yo me hice cargo del equipo 
pensaba que iba a estar entre per
sonas honestas, y me han demos
trado que la mayoría de los jugado
res son unos cobardes.

Evidentemente, Carlos Canella
da está un poco decepcionado por 
lo que a su juicio ha sido una trai
ción por parte de Félix Hernández, 
y nos despedimos de él cuando nos 
dice que él no ha cobrado ni un 
duro por el tiempó que ha estado 
entrenando al Sampru, «pues no se 
han dignado ni a pagarme las pri
mas».

E. JIMENEZ

Carlos Canellada está dolido con la actitud de sus jugadores, que 
«se han mostrado cobardes». También acusa a Félix Hernández 

como promotor de su cese como entrenador prudencista.
(Foto César.)

Hoy puede decidirse si habrá sanción

Talavera C. F., 2; 
Albacete, 1
Gonzalo Payo presidió el 

encuentro
Campo de deportes del Prado. 

Terreno de juego en excelentes 
condiciones. Media entrada. En
cuentro organizado por Radiocade- 
na Española y secundado por todos 
los medios informativos de la ciu
dad, excepto Radio Talavera. Asis
tieron el presidente de la región 
castellano-manchega, Gonzalo Pa
yo, que donó la cantidad de 25.000 
pesetas; los diputados Jesús Fuen
tes, Francisco Ramos, Gregorio Pe
láez y la senadora María Jesús To
rres en compañía del alcalde de 
Talavera.

Incidencias: El saque de honor lo 
realizó una señorita ataviada con el 
traje de talaverana en representa
ción de la Federación de Empresa
rios de nuestra ciudad, que patro
cinó el acto con 25.000 pesetas. El 
Albacete lució brazaletes negros 
por las muertes que produjo la 
inundación.

Talavera C. F.: Ortiz, Juan, Be
nito, Quique, Iglesias, Anero, Ber- 
nabéu, Quiñi, Ayúcar, Javi y Del 
Rivero. En el segundo tiempo tam
bién actuaron Conde, Cecilio, Mar
tínez y los hermanos Trigueros.

Albacete Balompié: Carcelén, 
Diego, Leo, Majó, Martí, Morata, 
Ramón, Villalba III, Eulate, Ru
bio y Castañera. También saltaron 
al terreno de juego Domingo, Pove- 
da, Parada y Cifo. s

Arbitro: Señor Diez Frías, acom
pañado en las bandas por los seño
res Gómez Madrid y Rodríguez 
Robledo. Su arbitraje fue perfecto.

Partido de guante blanco dispu
tado por dos clubs integrantes de 
Castilla-La Mancha. Los dos goles 
de Quiñi dieron el triunfo al Tala- 
vera, a pesar del gol marcado por 
Parada.

No hubo acuerdo entre Marcial y Pagés
Todavía colea el asunto conten

cioso interno del Club Deportivo 
Toledo entre Pagés y Marcial. 
Aunque el jugador había pedido 
disculpas a Bermúdez por sus de
claraciones y a Marcial, el míster 
ha puesto a la directiva en un 
aprieto: «O Pagés o yo», precisa
mente lo que la Junta que preside 
Félix Rodríguez del Castillo quería 
evitar. '

Para el presidente, estos días es
tán resultando los más funestos 
desde que tomó en sus manos el 
club. «Estoy tratando de que el bo
lló se convierta en una magdaleni- 
ta, pero, hasta ahora, es imposi
ble.» Esto nos lo decía el martes, a 
la hora del entrenamiento, después 
de haber hablado largo y tendido 
con los dos hombres enfrentados.

Liga provincial de juveniles

El colista Puebla dejó su puesto al Fuensalida
■ PEÑA ATHLETIC, 0; TALAVE
RA, 0.— Campo: Municipal del 
Prado. Terreno de juego en exce
lentes condiciones. Buena entrada.

Peña Athletic: Quique, Higueras, 
Martín, Castillo, Pedro, David, 
Bermúdez (Salva), José Mari, Ri
vas, Pelu y Loren.

Talavera: José, Acosta, José Ma
ría, Jesús, Emilio, Vicente, Maria
no, Trigueros, Naharro, Cano y 
Paz.

Arbitro: Señor Martín Almen
dros. Su arbitraje fue excesivamen
te meticuloso. Amonestó a Martín 
por protestar y a Paz por juego 
peligroso. Expulsó a Loren y Acos
ta por agresión mutua, aunque so
lamente debió expulsar a Loren, ya 
que siguiendo la tradición, y como 
en él es habitual, volvió a agredir a 
su marcador. Esperemos qüe ese 
fenomenal presidente que posee la 
Peña inculqué a este muchacho los 
buenos modales de los cuales hace 
honor la .entidad.

El primer derby de la categoría 
entre dos eternos rivales acabo en 
tablas. Aunque si nos atenemos a 
lo visto en el terreno de juego, el 
vencedor debió ser la Peña, ya que 
las únicas jugadas dé mérito las 
realizaron los rojiblancos. Los tala- 
veranos, por su parte, mostraron 

No se llegó a un acuerdo. Pagés no 
entrenó, y lo que quiere Marcial 
García Arroyo es que no lo haga 
hasta dentro de una semana. No 
quiere hablar con él, ni con la 
prensa. A la salida de la reunión 
que mantuvo con el presidente, 
Marcial se negó a hacer declaracio
nes, aunque su rostro era evidente
mente de pocos amigos. Lo único 
que pudimos escuchar de su boca 
fue «que parece mentira se produz
can estas niñerías en un club como 
el Toledo».

El pastel que tiene ahora el pre
sidente es así de claro: o se pone 
una sanción a Pagés o el entrena
dor se va. El martes, el presidente 
del Toledo decidió aumentar la 
jornada de reflexión general del 

una buena defensa —donde sobre
salió Jesús— y una buena prepara
ción física. Lo más destacado del 
encuentro fue el buen juego que 
realizó la Peña y el esquema tácti
co que planteó Casquero.
■ SAN PRUDENCIO, 2; PORTI
LLO, 1.— Partido fácil para el 
Sampru ante un Portillo práctica

’ mente nulo. Los muchachos de Fe
derico García se impusieron a los 
visitantes por medio de dos goles 
marcados por Chele y Julio. Lo 
más destacable del encuentro fue 
el espíritu de lucha impuesto por 
los locales.
■ SANTA BARBARA, 3; SANTA 
MARIA, 1.— Por el Santa Bárbara 
jugaron: Yuste, Barroso, Hipólito, 
Molina, Carlos (Gustavo), Germán, 
Mario, Mariano, Cepeda, Robles, 
Resuela (Juan Carlos).

El Santa María venía práctica
mente derrotado a Toledo después 
de haber encajado estrepitosas go
leadas. El Santa Bárbara, muy 
confiado, no logró lo que ya había 
conseguido Torrijos Industrial 
—ganar por ocho goles de diferen
cia—, teniendo que conformarse 
con un 3-1‘que es corto. Pero hay 
que reconocer que el Santa Bárba
ra jugó-mal,-fallando multitud dé 
oportunidades que normalmente 

país a dos —cuarenta y ocho horas 
desde entonces— para Pagés y pa
ra Marcial. El jugador no ha podi
do hablar con Bermúdez, al que 
quería presentar personalmente 
sus disculpas. Ignoramos, y el mar
tes nadie nos lo pudo decir, por 
qué no acudió el talaverano al en
trenamiento. Marcial no quiere 
perdonar nada y su postura intran
sigente puede acarrear mayores 
disgustos a su directiva.

Sin embargo, como por las bue
nas el caso no quiere arreglarse, la 
directiva tendrá que tomar decisio
nes disciplinarias en las que equi
vocarse es lo más fácil. Félix Rodrí
guez del Castillo no quiere sancio
nar a Pagés —que en un momento 
de nerviosismo llegó a afirmar que 
Bermúdez estaba jugando en . el 

hubieran terminado en goles. Los 
tres tantos del Santa los marcaron 
Mariano, Cepeda y Juan Carlos.
■ FUENSALIDA, 1, PUEBLA, 
2.— Un partido como éste era bas
tante imprevisible en su resultado, 
aunque nosotros lo inclinábamos 
más en principio para el equipo de 
casa. Sin embargo, a pesar de que 
el Puebla, colista, había recibido la 
semana anterior a domicilio un 0-8 
que derrumba a cualquiera, pudo 
vencer al Fuensalida, que demos
tró peores condiciones; A pesar de 
que intentaron los fuensalidanos 
mejorar el marcador, no pudieron 
con un Puebla que se mostró mu
cho más tranquilo y superior.
■ TORRIJOS INDUSTRIAL, 1; 
TOLEDO, 0.— En el campo del 
San Francisco, ante una buena 
afluencia de público y un terreno 
de juego en buenas condiciones, se 
ha celebrado esta confrontación li- 
guera del campeonato provincial 
de liga de juveniles.

C. D. Torrijos: Francisco, Enci
na, Retuerta, J. Mariano, Congos
to, De la Cruz, Joaquín, Pedro, 
Luis, Julito y Juanjo.

Toledo: Escobar, José Miguel, 
José, Juan, Carlos, Arturo, Agua
do, Poli, Casado, Durán, Javier y 
Kiko.

Club Deportivo Toledo por la 
amistad existente entre el entrena
dor del equipo y el padre del juga
dor talaverano— porque se ha dis
culpado y considera que es una 
opinión. Pero tampoco quiere dar 
un «calmante» a Marcial García 
Arroyo, como han propuesto algu
nos directivos del Toledo. Marcial 
dejaría de entrenar al equipo, que 
por primera vez desde hace tiem
po, según palabras del presidente, 
«se le busca en la tabla empezando 
a mirar pór arriba».

En definitiva, un problema que 
se podía haber resuelto con el diá
logo y con la cordura, puede termi
nar con ejecuciones, actuando Fé
lix Rodríguez del Castillo en el de
sagradable papel de verdugo.

- Sustituciones: Luis v Segovia 
reemplazan a Miguel y Arturo por 
parte del Toledo. Luis y . Vázquez 
sustituyen a Joaquín y Juanjo en el 
Torriios.,

Arbitró el encuentro el señor Gil 
de la Morena. Su actuación hay 
que calificarla de pasable. Consin
tió en algún momento el juego du
ro y violento y mostró ócho tarjetas 
amarillas, cuatro por cada equipo.

El 1-0 se consiguió én el minuto 
60; Luis saca un córner y Encina, 
desde atrás, manda a las mallas. 
Partido jugado de poder a poder, 
donde ambos equipos han buscado 
la victoria con bastante ahínco, ra
yando en algunas ocasiones con la 
violencia. Es incomprensible que 
ya jugadores noveles intenten dar 
«cera» y se olviden de algo tan 
esencial como es la práctica del 
fútbol. De seguir así, los futuros 
jugadores toledanos y torrijeños 
nada tienen que hacer en este elen
co futbolístico. Tal vez han errado 
al tener como «hobby» el balompié, 
pues el boxeo es más fácil para 
practicar la marrullería. En resu- 

‘men, poco fútbol y al final un ra
quítico 1-0, que sitúa al Torrijos en 
una jornada más como líder de la 
liga juvenil, con 17 goles a favor, 
ninguno en contra y ocho puntos.

José REYES CALERO

_ Baloncesto
Aunque se fue rehaciendo a 
lo largo del encuentro

Al Seguros 
Velázquez 
le perdió su falta 
de confianza
Fátima, 96; Velázquez, 61

Sigue el equipo toledano de los 
aseguradores sin terminar de coger 
el pulso en la actual temporada, si 
bien observamos en este último 
partido una falta de confianza ini
cial, como lo demuestra el marca
dor en el primer tiempo, pues en el 
minuto 13 el tanteo era de 34-6, 
terminando la primera mitad con 
un 52-22.

Los tantos conseguidos en los 
segundos veinte minutos fueron 
44-39, lo que* dice en favor del Se
guros Velázquez, pues no sólo no se 
fue abajo, sino que dio la cara y 
lució en todo momento. Compara
do el marcador del primer tiempo 
con el del segundo puede compro
barse lo dicho al principio. El tan
teo final fue de 90-61. ,

Creemos que el Seguros Veláz
quez debe seguir trabajando cons
tantemente y coger mas confianza 
en sí mismo.

Ficha técnica

Fátima: Ramos (20), Mariscal 
(25), Martínez (5), Janias I (11) 
Catalá (6), Marín (3), Souto (10), 
Borrajo (16), Janias II y Bermú
dez.

S. Velázquez: Izquierdo, Escalo
na (15), Pastrana (2), Viñuelas (4), 
Ruano (2), Escalona II (17), Ba
llesteros (4), Espada (4), Barroso 
(7) y Carrero (6).

Arbitros: señores Fragoso y 
Murgui.

Si usted no vota, 

LEGUR, 
Sociedad Anónima, 

no puede hacerlo ■* 
por- usted - *
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Toledo
Ultima hora: 1,30 de la madrugada

PSOE y AP, destacados en Toledo
A la hora de cerrar esta edi

ción, una y media de la ma
drugada, Partido Socialista 
Obrero Español y Alianza Po
pular se perfilaban en la pro
vincia de Toledo como claros 
ganadores, quedando como 
tercera Unión de Centro De
mocrático. Según los datos 
proporcionados por el Go
bierno Civil y por los princi
pales partidos, la distribución 
parlamentaria quedaba esta
blecida de la siguiente forma: 

el PSOE obtenía a tres dipu
tados, AP dos y Unión de 
Centro Democrático proba
blemente ninguno. Esto quie
re decir que la correlación de 
fuerzas sufría una sensible 
variación sobre los resultados

1979. El escaño en litigio 
era el quinto, que al final pu
diera asignarse a Rafael Arias 
Salgado. El resto de los dipu
tados serían Francisco Ramos 
Fernández Torrecilla y Jesús 
Fuentes, por el PSOE; Arturo

García Tizón y Javier Pérez 
Olivares.

El escrutinio de votos se re
trasé) mucho más de lo espe
rado. A la una y media de la 
madrugada se había escruta
do el 20,75 por 100. Con la 
siguiente división de votos:

PSOE, 25.672.
AP, 21.690.
UCD, 7.110.
PCE, 2.077.
FN, 1.525.
CDS, 947.

Esto en lo que se refiere al 
Congreso. Aplicando la ley 
D’Hont sale la división de es
caños más arriba apuntado. 
En cuanto al Senado, todo 
parece indicar que el PSOE 
obtendrá tres: Ricardo Sám 
chez Candelas, Eladio Luján 
y Manuel Díaz Marta, y AP el 
cuarto: posiblemente Manuel 
Romero o Enrique Prieto. 
Por tanto, ninguno UCD, 
cuando en la anterior legisla
tura sacó tres.

Apoteosis de participación: Votaron 
cerca del 82 por 100 de los toledanos

La provincia de Toledo figura 
probablemente en la cabeza de 
las de mayor participación. Se
gún los datos obtenidos por YA 

. de Toledo del Gobierno Civil, el 
porcentaje de votación en muni
cipios de más y menos de 20.000 
habitantes sé situaba por enci
ma del 81 por 100, con lo cual se 
ha superado sensiblemente la 
media obtenida en 1979.

Los datos de última hora, sus
ceptibles de pequeñas modificacio
nes, eran los siguientes: En la ciu
dad de Toledo se alcanzó un por
centaje de 81,08 por 100; en Tala- 
vera de la Reina, pueblo de mayor 
censo electoral de la provincia, 
81,74 por 100. .Por tanto, la media 
de estas dos localidades, las únicas 
con más de 20.000 habitantes, arro
ja un balance estupendo del 81,43 
por 100. Muy probablemente este 
porcentaje puede que sea superior, 
ya que a la hora de redactar esta 
información aún quedaban cole
gios electorales con votantes a la 
espera de depositar su elección.

La media cuantificada en locali
dades de menos de 20.000 habitan
tes era algo superior a la recogida 
en Talavera de la Reina y Toledo. 
Se situaba en 81,70 por 100, y, re
petimos. es muy probable que las 
localidades toledanas figuren en el 

• grupo de cabeza en España entre 
las que mayoritariamente han acu
dido a votar. Según nuestras infor
maciones, había pueblos que en la 
provincia han superado el 90 por 
100 de participación. No obstante, 
de esto podremos dar en nuestra 
edición de mañana una informa
ción más detallada.

Con estos datos recogidos más 
arriba puede afirmarse gozosamen
te que la participación del pueblo 
toledano ha sido mucho más posi
tiva que la que se produjo el 1 de 
marzo de 1979, en que se constitu
ye el Parlamento saliente. En 
aquella ocasión, de 347.647 perso
nas que componían el censo electo
ral, ejercieron su derecho al voto

Jornada electoral: normalidad absoluta
Todo el equipo de redacción de YA de Toledo se 

volcó durante el día de ayer en la noticia más im
portante del año probablemente: las elecciones le
gislativas. Gracias al esfuerzo de quince horas de 
trabajo ininterrumpido les ofrecemos hoy el desa
rrollo de la jornada electoral, caracterizada por una 
gran afluencia de toledanos a los colegios electorales 
y por una normalidad en el desarrollo de la misma, 
salvo incidencias de no demasiada importancia. 
Muy importante, por el contrario, fueron los errores 
detectados en el censo, sobre todo en la ciudad de 
Toledo y Talavera de la Reina, de lo que informa
dnos ampliamente en estas páginas. .

La climatología, claro está, acompañó para que 
los toledanos no sintieran pereza a la hora ae poner
se en la cola. El tiempo fue muy similar al habido 
en las primeras elecciones legislativas, celebradas 
en 1977. La abstención, quizá, puede que sea pare

cida, incluso inferior. Más arriba recogemos los da
tos de última -hora recogidos por YA, que pueden 
ser significativos del resultado total habido en la 
provincia. Para mañana es nuestra intención dar las 
cifras de votos obtenidas en cada población toleda
na y los votos alcanzados por las principales forma
ciones políticas. Hoy, al menos, sí recogemos los 
cómputos de 1977 y 1979, que, desde luego, no 
parece que vayan a constituir una línea similar a los 
producidos ayer.

En cuanto al orden público, todo transcurrió sa
tisfactoriamente. Cerca de quinientas personas de 
la Guardia Civil, Policía Nacional, Cuerpo Superior 
y fuerzas armadas cumplieron perfectamente con el 
plan de seguridad. Curiosidades no faltaron y tam
bién las recogemos en estas páginas. Asimismo rea
lizamos una encuesta rápida entre las principales 
poblaciones de la provincia.

268.761 personas. Esto quiere decir 
que hubo una participación del 
77,30 por 100 del electorado y, por 
tanto, una abstención'del 22,70 por 
100. Por el contrario, no se ha po
dido alcanzar la cuota establecida 
en los comicios del 15 de junio de 
1977. Én aquella ocasión, de los 
309.595 toledanos con derecho a 
voto lo hicieron 269.835. En tanto 
por ciento esto quiere decir que 
participó el 87,15 por 100, con una 
abstención, pues, de sólo el 12,85 
por 100.

Es preciso tener en cuenta la cir
cunstancia especial que concurrió 
en las elecciones del 77: el pueblo 
estaba deseoso de emitir su volun
tad después de cuarenta y un años 
de no poder ejercer este derecho 
propio de los estados democráti
cos.

En un sondeo i-ápido hecho por 
nuestro diario al filo de la media
noche, a punto de comenzar la fe
cha histórica del 29 de octubre, to
dos los partidos políticos concu
rrentes a las elecciones en la pro
vincia se mostraban impresionados 
por la respuesta del pueblo 
toledano, que debe ser entendida, 

según nos dijeron casi todos, como 
una reafirmación del sistema de
mocrático en que vivimos hoy en 
día.

YA de Toledo, durante el día de 
ayer, permaneció atento a la parti
cipación de los toledanos de hora 
en hora. A las doce de la mañana se 
sabía que iba a haber una gran 
afluencia de votantes. En ese mo
mento había pasado ya el 23,18 por 
100 del electorado. En la ciudad de 
Toledo el porcentaje era del 22,29, 
y en Talavera de la Reina, el 22,45. 
A las tres de la tarde los resultados 
eran aún más esperanzadores: el 
48,45 por 100 habían pasado ya por 
las urnas, con un 48,97 por 100 en 
Toledo y un 44,53 por 100 en Tala- 
vera. Y a las seis de la tarde la 
participación cuantificada era de 
un 70,07 por 100 en la provincia. 
Desglosado por la ciudad de Tole
do arroja'un balance del 71,35 por 
100, y el 69,93 por 100 en Talavera.

En definitiva, un éxito de asis
tencia las urnas.

Mañana nuestro diario ofrecerá 
los resultados completos de los vo
tos en todos y cada uno de los pue
blos de nuestra provincia.

Los errores en el censo 
y algunas anécdotas, notas 
características en la capital

Muchos toledanos no pudieron ayer ejercer su derecho al voto debido 
a los cuantiosos errores surgidos en el censo, bien por culpa de la 
Administración bien por los propios electores, que en su día no efectua
ron las correcciones oportunas. Por otro lado, según un amplio sondeo 
realizado por YA de Toledo, en la mayoría de los colegios electorales 
de la capital la mayor afluencia de público a los mismos se registró a 
primeras horas de la mañana y de la tarde, aunque la alta participación 
registrada trajo consigo un continuo trasiego. Por lo que se refiere a 
las anécdotas, entre las más dstacadas esta el caso de un menor que 
pretendía votar y una anciana de noventa y cuatro años, analfabeta, 
que solicitó de uno de los allí presentes que le escogiera la papeleta de 
los que salían en la «tele».

Indiscutiblemente, como señalá
bamos al principio de la informa
ción, los errores en el censo fueron 
los protagonistas de numerosos y 
pequeños incidentes, ya que, como 
le pasó a una familia de Santa Bár
bara, se dieron casos en los que 
estaban registrados niños de diez 
años y no lo estaban los adultos de 
cincuenta. Otra distracción fre
cuente, en este caso por parte de 
los electores, fue el no rectificar 
apellidos que ya en los anteriores 
comicios salieron equivocados y 
que a la hora de la verdad les impi
dió ayer depositar su papeleta. Cu
riosamente, en el distrito quinto, 
sección 12, cuyo colegio electoral 
era el Garcilaso de la Vega, se dio 
el caso de un matrimonio que votó 
normalmente en el 79, y en esta 
ocasión, tras hacer las comproba
ciones oportunas en el censo, al ir 
a efectuar su voto, en las listas del 
colegio les habían trastocado los 
apellidos, mezclando los de uno 
con los del otro. Claro está, aunque 
coincidían el nombre con uno de 
los apellidos, además de los datos 
de nacimiento y titulación, no se 
les dejó dar su opinión política pa
ra los próximos cuatro años.

También fueron múltiples las 
confusiones de distrito por parte, 
de los electores, muchos de los cua
les, distraídamente, no se llevaron 
consigo el papel enviado por el 
Ayuntamiento. Esto, no obstante, 
no fue causa para dejar de votar, 
simplemente para cambiar de cole
gio en algunos casos, como le pasó 
al propio presidente de la región, 
Gonzalo Payo, que se fue al colegio 
Alfonso VI en vez de al Ciudad de 
Nara, que era donde le correspon
día. También el candidato número 
uno de AP, Arturo García Tizón, 
tuvo un pequeño desliz, pero en 
este caso por confusionismo en la 
localización, ya que pensó que el 
colegio Ciudad de Nara era el Gar
cilaso de la Vega.

Todas estas cuestiones por des
piste de los electores fueron asumi
das bastante bien, aunque los erro
res habidos en la elaboración del 
censo, que repetimos fueron mu
chos, causaron la indignación de 
los toledanos.

Por otra parte, la participación 
masiva fue también noticia y en 
líneas generales, aunque los com
ponentes de las distintas mesas tu
vieron muchísimo trabajo, hubo- 

dos horas claves, entre las diez y 
las once de la mañana y a las tres 
de la tarde, hora que fue arovecha- 
da en su mayoría por personas con 
profesiones liberales y pequeños 
industriales.

Aunque, claro está, aún no se 
pueden dar datos exactos sobre la 
participación por edades y sexo, 
fueron las personas de mediana 
edad, entre treinta y cinco" y cua
renta y cinco años, los que acudie
ron más temprano, mientras los jó
venes, cuyo índice de participación 
fue menor, no madrugaron en ex
ceso, prefiriendo la cálida y solea
da tarde. También las mujeres 
fueron protagonistas de excepción, 
comprobándose en tódos los cole
gios una mayor incidencia de vo
tantes femeninas que en anteriores 
ocasiones.

«Yo doy mi voto a los que salen 
en la "tele"»

Cambiando de tema, podemos 
apuntar que las anécdotas fueron 
muchas y variadas, al menos en la 
capital, y así, en uno de los colegios 
se tuvo que impedir a un menor 
que ejerciera el voto, ya que el mis
mo, al verse incluido en el censo, 
creyó por unos momentos haber al
canzado su mayoría de edad, pero 
el tema fue aclarado a lá hora de 
depositar las papeletas en las ur
nas. Tampoco fue menos curioso el 
caso de las monias de clausura je- 
rónimas y benedictinas, las prime
ras con una comunidad de diecio
cho y las segundas con nueve, las 
cuales no pudieron a última hora 
votar, aunque, curiosamente, esta
ban censadas con el capellán y éste 
lo hizo sin ningún problema.

El más enteroecedor de todos 
los casos fue, sin duda, el registra
do en el colegio de San Cristóbal, 
donde una anciana de noventa y 
cuatro años, sorda y analfabeta, 
manifestó al llegar que ella sólo 
quería votar a los que salían en la 
«tele», porque eran los más simpá
ticos. Para mas «inri», la pobre mu
jer sufrió también las consecuen
cias del traído y llevado censo.

Y para que no faltara nada, tam
bién se dio el caso de un ciudadano 
ciego que hace pocos días se dislo
có una pierna y fue ayudado a le
vantarse de la cama con el único 
ánimo de votar, ya queno quería 
perderse el acontecimiento;
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AP, UCD y PCE pusieron vehículos para 
facilitar el voto a los minusválidos
Los aliancistas tuvieron 15 vehículos en Toledo y 10 en Talavera para cubrir este servicio en toda 

la provincia
Sólo Alianza Popular, UCD y PCE han montado un dispositivo de 

transporte especial para minusválidos o impedidos físicos con el fin de 
que éstos pudieran ejercer su derecho ál voto en las mismas condiciones 
que los demás ciudadanos.

En lo que se refiere al partido centrista, Francisco Baz, su gerente, nos 
informaba que un total de seis coches y doce personas se encargaron del 
tema en Toledo capital, más los que desarrollaron esta función en distin
tos pueblos de la provincia. No obstante, a media mañana de ayer, en lo 
que se refiere a la capital, ño se había recibido ninguna llamada telefónica 
en la sede del partido, lugar donde se encontraban los vehículos destina
dos a facilitar el voto a los impedidos físicos. Sin embargo, este servicio 
que montó UCD sí funcionó desde primeras horas de la mañana en 
distintas localidades, caso de Madridejos o Talavera.

El despliegue de Alianza Popular ha sido, quizás, el más grande. 
Quince coches en Toledo capital y otros 10 en Talavera han estado 
prestos a acudir a cualquier llamada que se recibiera de los distintos 
pueblos de la provincia en los que personas necesitaban de un medio de 
transporte para poder ir a las urnas. Así, pues, 50 personas, ya que cada 
vehículo tenía dos a su disposición, fueron empleadas para esta actividad 
en el día de ayer. Según nos comentaba el gerente aliancista de Toledo, 
Juan Avila, tanto los chóferes como los acompañantes son militantes del 
partido. Todos los vehículos eran alquilados, excepto cuatro, que pertene
cían a afiliados a AP.

De un modo menos organizado, el Partido CComunista también ha 
intentado hacer accesible el voto a las personas con dificultades o defi
ciencias físicas. «Aunque nosotros no tenemos medios, como otros parti
dos, para alquilar una flota de coches —nos decía uno de sus militantes—,

Esta pareja de ancianos no se quedó en casa y también ejercieron 
su derecho. En sus rostros, la satisfacción del deber ciudadano

. cumplido.
cualquier persona que pidió que se la llevara a votar fue atendida con los 
vehículos de los militantes que nos encontrábamos en esos momentos en 
el partido.»

Fuerza Nueva y PSOE, por contra, no pusieron en práctica un sistema 
parecido. Los primeros nos apuntaban que no habían contado con los 
medios suficientes para poder realizarlo, mientras que los segundos nos 
indicaron que esta medida podía haber sido mal interpretada por la 
gente, ya que se podía haber pensado que intentaba^ dirigir el voto.

B nmor, una intoxkacíón 
electoral

Todos de Ocaña-2

No se han 
encontrado 
explosivos en un 
piso del polígono 
industrial

Una falsa noticia corrió ayer 
y anteayer por la ciudad, quizá 
con fines de intoxicación elec- 
toralista. Se decía que había si
do encontrada una gran canti
dad de explosivos en un piso 
situado en el polígono indus
trial. El gobernador civil, Casto 
González Páramo, nos desmen
tía directamente la veracidad 
de esta noticia.

«A mí me llamó el director de 
la prisión de Toledo diciéndo- 
me que había oído esto de que 
encontraron explosivos en el 
polígono. Precisamente en ese 
momento estaba despachando 
con el comisario jefe del Cuerpo 
Superior. Inmediatamente me 
dijo que nada sabía de esto, pe
ro, no obstante, emprendimos 
una serie de averiguaciones en 
tomo a la Guardia Civil y otros 
servicios de seguridad con una 
respuesta negativa. Yo creo que 
es simplemente un bulo», mani
festaba ayer por la mañana a 
YA de Toledo el gobernador ci
vil. Idéntica respuesta obtuvi
mos del comisario jefe de Poli
cía, Julio Aragón, que llegó a 
Toledo hace unas semanas sus
tituyendo a Luis Espada. El se
ñor Aragón, para quedarse más 
tranquilo, habló en la mañana 
de anteayer con el jefe del 
Cuerpo Superior de Policía y 
otros servicios especiales de se
guridad, radicados en Madrid, 
ante la posibilidad de que la 
operación la hubieran realizado 
ellos en secreto. Ninguno de los 
consultados dijo saber nada del 
asunto.

El rumor popular es que los 
explosivos, una gran cantidad, 
fueron encontrados en un piso 
indeterminado del polígono in
dustrial, y que iban a ser utili
zados contra Su Santidad el 
Papa. Los terroristas, según se 
afirmaba por la calle, eran del 
GRAPO o de ETA, en esto no 
había seguridad en los comen
tarios. Está claro, ha sido un 
falso rumor, quizá intencionado 
con una finalidad de meter 
miedo a todos, lo cual es bas
tante frecuente en estos días.

Solamente diez reclusos ejercieron
su derecho al voto

Solaviente 10 reclusos de la prisión toledana Oca- 
ña-2 ejercieron ayer su derecho al voto mediante el 
sistema de correo, ya que en la prisión provincial y en 
Ocaña-1 ninguno se interesó por el tema. No obstante, 
es preciso tener en cuenta que solamente podían votar 
aquellos presos en régimen de preventivo, ya que los 
que cumplen arresto mayor, prisión menor o mayor y 
reclusión están también privados de dicho derecho.

Según comentaba ayer para nuestro diario el direc
tor de la prisión provincial, en la actualidad hay un 
total de 91 reclusos, de los cuales la mayoría son 
{>reventivos. Hace tiempo se recibieron en la prisión 
as instrucciones precisas para que aquellos que así lo 

desearan participaran en los comicios, y a tal efecto se 
instaló todo tipo de documentación en los tablones de 
anuncios. Pero el tema pasó completamente desaper
cibido, y ni tan sólo uno solicitó información ni se 
interesó por ejercer su derecho al voto.

Igualmente ocurría en Ocaña-1, donde en la actuali
dad hay 647 presos, pero de ellos poco más de cien 
podían votar. También el director de la prisión nos

comentaba que ha habido una total apatía y nadie ha 
solicitado la información oportuna.

Contrastando con esto, en Ocaña-2, de los 30 que 
podían votar lo han hacho diez, y el resto, al menos, 
ha manifestado que si no lo hacía era por las pocas 
facilidades que se daban para realizarlo. En este cen
tro hay 214 reclusos, de los cuales 38 son preventivos 
y sólo 30 tienen la edad suficiente para participar. Al 
parecer, esas pocas facilidades que han argumentado 
los que se han abstenido se basan simplemente en 
poner un sello y un sobre para verificar que estaban 
censados y el colegio que les correspondía.

Por último, cabe señalar para clarificar el tema que 
en las penas de arresto mayor: de un mes y un día a 
seis meses; de prisión menor:, entre seis meses y un día 
a seis años; de prisión mayor: entre seis años y un día 
a doce años; de reclusión menor: entre doce años y un 
día a veinte años, y de reclusión mayor, entre veinte 
años y un día a treinta años, llevan consigo la imposi
bilidad de los inculpados a ejercer su derecho al voto.

Votos conseguidos por los principales 
partidos en 1977 y 1979

En las elecciones de 1977 y 1979, Unión de Centro Democrático 
resultó ganador vencedor en la provincia de Toledo. En segundo lugar, 
al igual que ocurriera en el resto del Estado español, quedó el Partido 
Socialista Obrera Español, y muy descolgados, Alianza Popular y Parti
do Comunista de España. En cuanto al censo, el más alto de los 
registrados en esta tres convocatorias legislativas, contando la de ayer, 
fue el de 1979, con 347.647 votantes.

En una información recogida 
ayer en esta páginas había un error 
al decir que el censo electoral en la 
provincia incluía a 351.200 toleda
nos. Esta cifra es incorrecta, pues 
de ella no estaban deducidos los 
fallecidos desde marzo de 1982 y 
los menores que, al final, no han 
podido votar por no tener cumpli
dos los dieciocho años reglamenta
rios en el día de ayer. Por tanto, el 
censo electoral de 1982 fue de 
346.764 personas. En cambio, en 
1979 fue de 347.647, aunque bien 
es cierto que en esta cantidad no 
fueron excluidos los muertos regis
trados entre enero de ese año y 
marzo, mes en que se celebraron 
las elecciones. En 1977 el censo 
electoral .fue de 309.595 personas.

En lo que se refiere a votantes 
—los datos de ayer aún no pode
mos proporcionarlos—, en 1979 vo
taron 268.761 personas, número in
ferior al registrado en 1977, pese a 
que el censo electoral en este año 
era ostensiblemente inferior a 
aquél. Está claro que en las elec
ciones de Í979 se registró una ma
yor abstención^ 78.886,< mientras 
que en el 77 fue únicamente de

39.760. Es muy probable que ayer 
la abstención fuera mucho más re
ducida que en la última convocato
ria, aunque se ve difícil que se su
pere la afluencia proporcional res
pecto a 1977.

Recogemos a continuación los 
votos alcanzados en las anteriores 
elecciones por los principales par
tidos políticos:

En 1977: Unión de Centro De
mocrático, 101.891; Partido Socia
lista Obrero Español, 83.956; 
Alianza Popular, 44.091; Partido 
Comunista Español, 21.943; Fuer
za Nueva, 6.656. .

En 1979: Unión de Centro De
mocrático, 110.385; Partido Socia
lista Obrero Español, 85.763; Par
tido Comunista de España, 28.937; 
Unión Nacional (Fuerza Nueva), 
19.576; Coalición Democrática 

.(Alianza Popular), 15.175; Partido 
del Trabajo (PTE), 1.673; Organi
zación Revolucionaria de los Tra
bajadores, 1.444; Falange Española 
de las JONS, 524.

El reparto de diputados por la 
provincia de Toledo en 1977 fue el 
siguiente: Unión de Centro Demo
crático consiguió obtener, dos: Ra

fael Salgado y Gonzalo Payo. El 
Partido Socialista Obrero Español 
consiguió poner en el Congreso a 
Jerónimo Ros Campillo y Manuel 
Díaz Marta. El quinto diputado to
ledano lo consiguió Alianza Popu
lar, situando a Licinio de la Fuen
te, ex ministro de Franco, en la 
Cámara Baja.

La correlación de fuerzas sufrie
ron alguna variación en 1979, vién
dose favorecida Unión de Centro 
Democrático, que alcanzó tres de 
los cinco diputados en las personas 
de Rafael Arias Salgado, Gonzalo 
Payo y Gregorio Peláez. Los otros 
dos puestos fueron cubiertos por 
los socialistas Francisco Ramos 
Fernández Torrecilla y Jesús 
Fuentes Lázaro. Fue, como se re
cordará, el año del hundimiento de 
Alianza Popular, que se presentó 
como Coalición Democrática. Este 
1982 es, por el contrario, el de su 
resurrección a nivel nacional.

Los senadores designados en 
1977 fueron Fernando Chueca y 
Fernando Rojas por UCD y Fran
cisco Ramos y Gregorio Peláez (pa
dre) por el PSOE. En las elecciones 
de 1979 fueron a la Cámara Alta 
los centristas Leopoldo Sepúlveda, 
María Jesús Torres y Juan Gonzá
lez Serrano. El cuarto escaño del 
Senado por la provincia de Toledo 
pasó a ser ocupado por Manuel 
Díaz Marta, del PSOE.

Más de medio . 
millar de personas' 
trabajaron en el 
plan de seguridad 
de elecciones

El plan de seguridad monta
do durante el día de ayer fun
cionó, en líneas generales, bas
tante bien, sin alteraciones de 
orden dignas de ser destacadas. 
En total trabajaron por la segu
ridad cerca de quinientas per- . 
sonas en la provincia entre 'r 
miembros de la Policía Nacio
nal, Cuerpo Superior de Poli
cía, Guardia Civil y dispositivos 
de las Fuerzas Armadas.

En realidad, el plan de segu
ridad montado para los comi
cios de ayer fue muy parecido 
al establecido en las elecciones 
de 1977 y 1979. Aunque no he
mos podido tener acceso al or
ganigrama, sí podemos decir 
qué se reforzó la vigilancia en 
organismos oficiales y estable
cimientos relacionados con la 
comunicación, así como en 
aquellos lugares que pudieran 
causar una catástrofe en caso 
de atentado contra ellos, como 
es el caso de los depósitos de 
Campsa, centros militares con 
explosivos y armamento. La 
Policía Nacional estuvo presen
te en lugares próximos a las 
mesas electorales y en las en
tradas de los colegios, y los 
miembros del Cuerpo Superior 
de Policía, de un lado a otro de 
la ciudad para controlar direc
tamente la existencia de orden 
y las posibles alteraciones en 
caso de que se produjeran. En 
total se calcula que cerca de un # 
centenar de personas, entre^ 
miembros de la Policía y del 
Cuerpo Superior, trabajaron 
ayer por la mañana en Toledo, 
y sólo quedó un pequeño servi
cio de retén por si se producía 
un acontecimiento inesperado y 

. fuera de urgencia y necesidad
actuar.

La provincia estuvo cubierta 
fundamentalmente por núme
ros de la Benemérita, que ayer, 
en su totalidad, estuvieron mo
vilizados durante todo el día; 
del mismo modo, un número in
determinado de personal del 
Ejército trabajó activamente 
dentro del plan de seguridad 
promovido por la provincia.

En realidad se avecinan días 
de trabajo intenso para los ser
vidores del orden público, ya 
que cuando cese el cumplimien
to de estas medidas especiales 
para las elecciones se iniciará la 
Operación Pax-82, con motivo 
de la presencia del Papa en To
ledo. Según nuestras informa
ciones, el montaje de este plan 
de seguridad es mucho más 
complejo que el de las eleccio- 
ñes, entre otras razones, porque 
es completamente nuevo y se 
carece de experiencia, que ya 
existe sobré las medidas de vigi- 

- lancia en los comicios. Aunque 
en el plan de seguridad por la 
visita del Papa trabajarán me
nos personas, en cambio la vigi
lancia será mucho más férrea. 
Así, por ejemplo, se montarán 
varios anillos de seguridad en 
torno al Sumo. Pontífice. Uno 
directo, alrededor del Papa, de 
seis policías, y luego varios más. . 
En definitiva, este plan de se
guridad tendrá dos finalidades: 
proteger la vida de Juan Pa
blo II en caso de atentado y 
mantener el orden público, difí
cil en aglomeraciones como la 
que habrá, que puede llegar a 
los 200.000 personas en el polí
gono industrial. .
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i! cardenal, la autoridad más madrugadora para votar y los ayuntamientos

Las monjas de clausura también acudieron a votar. En nuestra 
foto ae aprecia a dos hermanas del convento de Santo Domingo el 

Real

El alto indice de participación propició la formación de largas 
colas de espera

Las principales autoridades de la provincia de 
Toledo cumplieron con su derecho de votar sin que 
tuvieran ningún problema para ejercitarlo. Pese a su 
rango, todos hicieron «cola», aunque no mucha, porque 
la mayoría fueron «madrugadores». Entre los más, el

cardenal primado, don Marcelo González Martín, que a 
las 9,11 minutos ya había depositado su voto. Dos mon- 
jitas que le antecedían, voluntariamente se fueron al 
final para que don Marcelo tuviera que esperar menos.

El presidente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo, emitió sus papeletas 

^n el colegio Ciudad de Nara. Eran 
aproximadamente las nueve y me
dia de la mañana cuando el señor 
Payo y su esposa, Pilar Yubero, 
depositaban su voto después de 
identificarse. Pero unas horas des- 
Eués se produjo un hecho más so
resaliente todavía, relacionado 

con la familia Payo: su madre, de 
ochenta y siete años, se desplazó 
desde Pulgar al colegio Ciudad de 
Nara, de Toledo, para manifestar 
su opinión política. La actitud de 
esta señora fue ejemplar.

El cardenal primado y arzobispo 
de la diócesis, como decíamos más 
arriba, fue madrugador. En com
pañía de su secretario particular, 
Santiago Calvo, se personó poco 
después de las nueve de la mañana 
en el centro universitario, donde 
tenía que votar. En la corta cola 

había varias monjas, de la orden de 
las Dominicas, que al ver a don 
Marcelo inmediatamente se fueron 
hacia él y dos de ellas, que se en
contraban al principio de la fila, se 

. pusieron voluntariamente al final 
para que el señor cardenal estuvie
ra menos tiempo esperando. Su vo
to hizo el número quince en la me
sa electoral.

El alcalde de Toledo, Juan Igna
cio de Mesa, en compañía de sú 
esposa, fue probablemente la auto
ridad que más prisa tenía por sol
tar su voto. A las 8,55 horas ya 
estaba en San Cristóbal dispuesto 
a cumplir con su obligación ciuda
dana. Como en esto de las eleccio
nes, afortunadamente, no hay dis
tingos, tuvo que esperar durante 
más de quince minutos. Como él 
nos comentaba, se presentó con el 
documento nacional de identidad 
por delante y no con la vara de 
alcalde.

El presidente de la Diputación, 
Jesús García Cobacho, tuvo que es
perar menos. En su pueblo, Villa
rrubia de Santiago, había menos 
aglomeraciones, si bien, como nos 
decía, se notaba un buen ambiente. 
Al mismo tiempo lo hizo su esposa. 
El gobernador civil de Toledo, re
cién llegado a la provincia, no tuvo 
que molestarse a acudir al colegio 
electoral, porque ejerció su derecho 
por correo, para así no tener que 
desplazarse a Madrid, donde está 
censado. También votó por correo 
el secretario general del Gobierno 
Civil, Demetrio de Ramón, pero és
te lo hizo para ganar tiempo, pues 
él sí está censado, junto a su fami
lia, en la ciudad de Toledo.

Quien sí votó en Madrid fue Ra
fael Arias Salgado, número uno de 
la candidatura de UCD por Tole
do. Es muy probable que en los 
próximos comicios no tengan que 
acudir a la calle Hortaleza porque 

se va a construir una casita en 
Malpica del Tajo, y, según nues
tras informaciones, piensa censarse 
allí. En Toledo votaron Francisco 
Ramos y Jesús Fuentes. Ambos, a 
la par, a la misma hora y en el 
mismo sitio: el colegio Angel del 
Alcázar, situado en Santa Barbara. 
La hora, más o menos, las diez y 
media. Tuvieron que esperar, pese 
a que los socialistas partían ayer 
como favoritos. Quien tuvo que ha
cerlo fue Gregorio Peláez, número 
dos centrista, censado en su pueblo 
natal, La Guardia. Arturo García 
Tizón emitió su voto, a primeras 
horas de la mañana, en el colegio 
Garcilaso de la Vega. Y don Anto
nio Fuentes, presidente de la Au
diencia Provincial, en las escuelas 
de la calle Cardenal Cisneros, en 
compañía de su esposa y su hijo.

De quien no pudimos saber si 
votó o no es el gobernador militar, 
general José Gastón. Pensamos 
que Ip haría, aunque ignoramos si 
por correo o personalmente. Ayer 
por la mañana, cuando lo llama
mos, se encontraba en una inspec
ción de campo.

El año que viene 
votaremos, como 
mínimo, dos veces

Dentro de unos meses, segura
mente, usted tendrá de nuevo que 
acudir a depositar su voto. Si con 
los comicios de ayer se eligió a las 
personas que compondrán el Con
greso —350 diputados— y el Sena
do —208 senadores—, están por 
renovarse los gobiernos en los mu
nicipios. Por mandato constitucio
nal ha de hacerse a los cuatro años. 
Como las últimas elecciones muni
cipales se produjeron el 3 de abril 
de 1979, esto quiere decir que a lo 
sumo habrá nueva convocatoria 
para marzo o abril. Pero el sistema 
de autonomías prevé también la 
elección de la representación de 
cada provincia en un parlamento 
regional. Esto quiere decir que en 
el transcurso del próximo año los 
castellano-manchegos tendremos 
que elegir a las personas que com
pondrán el parlamento regional, 
entre 40 y 50, correspondiente a las 
provincias de Toledo, Ciudad Real, 
Cuenca, Guadalajara y Albacete.

Es muy probable que para racio
nalizar el proceso electoral y no 
cansar a los españoles con convoca
torias sucesivas después de tantos 
años sin votar, se unifiquen las vo
taciones para los municipios y la 
región. Esto quiere decir que la 
convocatoria sería hecha probable
mente en abril de 1983. Pero es 
que a esto hay que añadir una ter
cera posibilidad de elecciones: se 
trata de la designación directa de 
los diputados que forman las cor
poraciones provinciales. Hasta 
ahora la designación se hacía según 
los votos obtenidos por cada parti
do en los pueblos de la provincia. 
Pero pudiera ocurrir que en el nue
vo Parlamento nacional se estable
ciera como prioridad la modifica
ción de la ley Electoral y diferen
ciara la designación de los diputa
dos provinciales de los concejales. 
Como se sabe, ahora para ser dipu
tado provincial es preciso ser con
cejal.

En este punto pudiera ocurrir 
que los toledanos, como todos los 
españoles, deban elegir el año que 
viene a los representantes en el 
Parlamento regional, en los ayun
tamientos y en la Diputación Pro
vincial, aunque, como decimos, 
puede que el día de las votaciones 
se agrupen en uno. Precisamente la 
modificación de la ley Electoral es 
posible que retrase en un mes o 
algo más la convocatoria de elec
ciones municipales.

B día fue parecido 
al de las elecciones del 77

La climatología

El clima, aunque se considere un 
factor secundario, es un elemento 
importante a tener en cuenta a la 
hora de observar el porcentaje dé 
abstención. Por eso hay que recor
dar un poco cómo se portó el tiem
po en anteriores elecciones, cir
cunscribiéndose a Toledo, para ob
servar si las condiciones fueron óp
timas o no.

En las primeras elecciones legis
lativas, celebradas el 15 de junio de 
1977, la temperatura media fue de 
20,6 grados, el cielo se mantuvo 
despejado y el viento estuvo en cal
ma. El 1 de marzo de 1979, fecha 
en que se celebraron las segundas 
elecciones legislativas, el día fue 
bastantes más fresco y la tempera
tura media fue de cinco grados. 
Asimismo el cielo se encontraba 
nuboso, y el viento, que se mantu
vo en calma por la mañana, hizo su 
aparición por la tarde.

Un mes después, concretamente 
el 3 de abril del 79, hubo nubosi
dad variable y soplaron vientos de 
componente Oeste, con una tempe
ratura media de 9,8 grados. En lo 
que se refiere al día de ayer, la 
climatología respetó en gran medi
da a los votantes y el tiempo fue 
parecido al de las elecciones del 77, 
en junio. Aunque la temperatura 
media aproximada fue de 15 gra
dos, amaneció un día soleado, y eso 
se hizo notar, al menos en aparien- 

: ria, en la afluencia de votantes a 
sus respectivos colegios electorales.

Sólo surgieron pequeños problemas

Asi se desarrollaron los comicios en los principales pueblos
Mayor afluencia de votantes, colas en algunas poblaciones y 

normalidad absoluta en los colegios electorales han sido las notas 
predominantes de la jornada de ayer en los pueblos de la provincia de 
Toledo. Hay que reseñar también que las mayores aglomeraciones de 
personas que pretendían ejercer su derecho al voto se produjeron en 
las primeras horas de la mañana, de tal modo que en un gran número 
de poblaciones a las tres de la tarde eL50 por 100 de los habitantes con 
derecho a voto ya habían acudido a las urnas.

No obstante, también se han producido algunas pequeñas irregulari
dades denunciadas por los partidos políticos, pero que no han 
empañado el buen funcionamiento de este ya histórico 28 de octubre. 
Así, Alianza Popular nos señalaba que en una mesa de Menasalbas, y 
sobre las dos cuarenta y cinco de la tarde, siete personas votaron sin 
mirar siquiera si estaban en el censo y sin enseñar su carné de 
identidad. Posteriormente se comprobó que cinco de estos votantes 
no estaban censados y el partido aliancista piensa impugnar esta 
mesa. Al presidente de la mesa no le dio tiempo a hacer nada.

En Azután se dio el caso curioso 
de que dos personas no pudieron 
votar porque sus apellidos no coin
cidían con los de las listas, según 
confirmó a YA un miembro del 
PCE. Sin embargo, a los pocos mi
nutos el cura de la localidad inten
tó votar y se encontró con que sus 
apellidos tampoco coincidían con 
los del censo. Aun así se le iba a 
permitir su voto, a lo que se opu
sieron miembros del Partido Co
munista.

Hay que reseñar también tres 
quejas del PSOE respecto a las vo
taciones. La más curiosa, y según 
fuentes socialistas, tuvo lugar en 
una mesa de Numancia de la Sagra, 
donde el presidente se negó a que 
votara alguna persona, ya que afir
maba que eran subnormales, cuan
do, al parecer, esto no era así. 
Igualmente se da la circunstancia 
de que en Pepino a primeras horas 

de la mañana sólo había cinco pa
peletas del PSOE, ya que el resto 
de las que se encontraban debajo 
eran del Partido Socialista (PT). 
Sin embargo, esta contingencia se 
subsanó rápidamente. Por último, 
el PSOE afirmó que en Puente del 
Arzobispo algunas papeletas de se
nadores estaban marcadas dentro 
del propio colegio electoral.

En Torrijos, a las tres de la tarde 
ya había votado casi el 50 por 100 
de la población y la normalidad era 
absoluta. Al igual que en el resto 
de las poblaciones, las horas de 
mayor afluencia de. gente fueron 
las primeras de. la mañana, y se da 
la circunstancia de que, según 
nuestro corresponsal José Reyes, 
algunas monjas de clausura acudie
ron a depositar su voto. En Fuen
salida, nos informa Mariano Rodrí
guez, y con un porcentaje parecido 

de votantes, sólo hubo un pequeño 
problema a primeras horas del día, 
cuando las papeletas del PCE apa
recieron encima de las del resto de 
los partidos, pero la cuestión se 
subsanó rápidamente. Hay que ha
cer constar que este hecho ocurrió 
en varias localidades de la provin
cia y de modo diferente en cuanto 
al orden de partidos.

En Mora, Angel Lumbreras nos 
dice que el índice de participación 
era alto al mediodía de ayer, al 
igual que en varios pueblos de la 
zona ya se alcanzaban porcentajes 
del 60 ó 70 por 100. En lo que se 
refiere a Quintanar la participación 
estuvo acorde con el resto de los 
pueblos de la provincia, aunque 
hay que destacar que miembros del 
Partido Comunista protestaron 
por la existencia de pegatinas de 
Solidaridad Nacional en los alrede
dores. Se da la circunstancia tam
bién de que las personas más ma
drugadoras a la hora de emitir su 
voto fueron precisamente los an
cianos, así como el cura de la loca
lidad y varias monjas de clausura, 
informa Angel Barrios.

En Villacañas, según Carlos 
Martín Fuertes, el alcalde fue con 
su coche particular a .buscar a una 
anciana para que pudiese votar y 
otra anciana fue la primera en ejer
cer su derecho en la localidad de 
Orgaz. En Madridejos, según nues
tro corresponsal. Jesús Mora, la 
normalidad fue la tónica más des
tocada y la afluencia de votantes es 

reseñable, haciendo constar que 24 * 
personas lo hicieron por correo.

En Consuegra, el único proble
ma, según él corresponsal de YA de 
Toledo, Domínguez Tendero, fue 
la no inclusión en el censo de un 
buen número de personas, aunque 
muchas de ellas constaban en el 
empadronamiento municipal. Esto 
última noto, que refleja el que mu
cha gente no haya podido votar, ha 
sido también una de las constantes 
en estos elecciones del 28 de octu
bre en Toledo.
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Antea de abrirse loa colegios electoralea ya había colas en loa La primera votante del colegio electoral Nueatra Señora del Pra- 
miamoa. A loa 8,30, el colegio Joaquina Santander presentaba do ejerció su derecho a las 9,3 horas

eate aspecto

Afluencia y normalidad, lo más positivo; 
las irregularidades del censo, nota negativa

Fluidez, asistencia mayoritaria de votantes y un alto 
porcentaje de personas que no pudieron ejercer su de
recho por errores en la confección del censo fueron 
características generales de la jornada electoral vivida 
ayer en nuestra ciudad. A las ocho y media de la 
mañana ya aparecían las puertas de la mayoría de los 
colegios electorales con abultado número de personas 
esperando a que se abrieran para ejecer su derecho a 
voto antes de dirigirse al trabajo. Precisamente a las 
nueve y tres minutos entraba en la urna el primero de 
los votos emitidos en el colegio electoral de Nuestra

Señora del Prado, en donde hacia las diez y media de 
la mañana tenía previsto emitir su voto el alcalde de 
la ciudad. Claro está que antes, sobre las nueve horas 
y diez minutos, poco después de abrirse el colegio, se 
producía el primer y único incidente serio de la jorna
da, protagonizado por el apoderado del Partido Comu
nista Obrero Español, que hizo parar la votación y salir 
del local a todas las personas que allí se encontraban 
hasta que en el lugar indicado se pusieran las papeletas 
de candidatos de este partido según está establecido.

Juan Díaz, apoderado del 
PCOE, explicaba a YA de Toledo 
que este hecho registrado en el co
legio electoral de Nuestra Señora 
del Prado no era aislado, puesto 
que también se habían percibido 
faltas de papeletas de esta candi
datura en los colegios Joaquina 
Santander, Antonio Machado y 
San Juan de Dios, por lo que mos
traba su disgusto y disconformi
dad. Aunque son hechos de escasa 
importancia y menor significación, 
hay que reseñar la preocupación 
que existía entre los apoderados de 
Fuerza Nueva en el Colegio Hospi
tal por el hecho de que alguien se 
hubiera llevado todas las papeletas 
de esta candidatura, por lo que el 
propio partido tuvo que reponerlas 
inmediatamente y reforzar la «vigi
lancia». Idéntica preocupación 
asaltaba al presidente del comité 
local de UCD de Talavera, Angel 
del Valls, porque en el colegio elec
toral del Instituto Politécnico «de
saparecían» las papeletas de los 
candidatos centristas. Y ya que ha
blamos de «desapariciones», seña
lar que lo mismo ocurría, según el 
apoderado dél PSOE que hacía su 
misión también en el Instituto Po

litécnico, con relación a las listas 
del Partido Socialista. Para que no 
faltara nadie de mostrar su desa
grado y preocupación, también los 
candidatos al Congreso por AP, 
Antonio Martín y Juan Antonio 
Rivas, manifestaron a YA de Tole
do que en el colegio electoral de 
Hospital habían llamado la aten
ción del apoderado socialista por
que había varios montones de pa
peletas de la candidatura del 
PSOE.

Seiscientas personas 
movilizadas '

Unos y otros, fueran del partido 
que fueran, velaban por sus intere
ses. Había alrededor de seiscientos 
hombres y mujeres de los distintos 
partidos políticos repartidos por 
los colegios electorales talaveranos, 
en cuyas mesas, presidiéndolas —y 
ése es un detalle característico de 
estas elecciones en Talavera—, se 
encontraban mayoría de represen
tantes femeninos. Casi seiscientas 
personas que trabajaron todo el 
día solucionando problemas, cui
dando de los intereses de su parti
do y velando, en definitiva, por el 
exacto cumplimiento de lo legisla

do. El PSOE fue el partido que 
más personas movilizó, más de 
doscientas; Fuerza Nueva, con más 
de cien; Alianza Popular, con 98; 
UCD, con 78; PCOE, con 18, y 
CDS, con 16, siguieron a los socia
listas en este ranking de moviliza
ción, según fuentes de los propios 
partidos. En cuanto al PCE, otro 
partido que hacía especial hincapié 
en el control riguroso de la marcha 
de las votaciones, aunque no han 
dado cifra oficial a este diario, se
gún fuentes solventes en esta oca
sión su número se ha visto sensi
blemente mermado e incluso algu
nos que se comprometieron no se 
presentaron. Por lo que respecta a 
los hombres del CDS, casi todos 
ellos fueron personas contratadas.

Hablando de interventores, se
ñalar que este cargo lo ocupó en 
una de las mesas electorales de 
Nuestra Señora del Prado el torero 
Gregorio Sánchez, que dejó así por 
unas horas su mundo taurino para 
cumplir con sus obligaciones ciu
dadanos representando al Partido 
Socialista Obrero Español. Preci
samente un concejal de este parti
do en el Ayuntamiento talaverano 
se quejaba a este diario del proble

ma en el que él mismo y otros dos 
interventores del mismo partido en 
el colegio electoral de Fray Her
nando habían sido protagonistas 
involuntarios. Resulta que Joaquín 
Gudiel no pudo hacer su labor co
mo interventor del PSOE porque 
no le dieron la oportuna baja en el 
distrito electoral en que tenía que 
emitir su voto. Sus reclamaciones y 
las de sus dos compañeros de par
tido que sufrieron el misino caso de 
nada le sirvieron.

Irregularidades en el censo

Y reclamaciones. Dentro de este 
anecdotario electoral no podemos 
olvidarnos de los muchos casos de 
personas que queriendo ejercer su 
derecho al voto no pudieron hacer
lo por no encontrarse en el censo o 
haber sufrido en el mismo errores 
que afectaban a sus nombres o ape
llidos. Más de trescientas personas 
habían pasado durante la mañana 
reclamando distintas irregularida
des por la oficina que a este efecto 
se había ubicado en el Ayunta
miento, siendo atendidas por ocho 
funcionarios municipales. A pesar 
del trabajo y de la buena intención 
de éstos, no se pudieron resolver 
más allá del 40 por 100 de casos, 
por lo que los afectados mostraban 
su malestar y el hecho era tema de 
conversación casi generalizado en 
todos los colegios electorales.

Con todo, y aparte el tema de las 
irregularidades de la confección 
del censo y del incidente protago
nizado por el apoderado del PCOE 
en el colegio de Nuestra Señora del

Los partidos movi
lizaron a más de 
600 personas en 
nuestra ciudad pa
ra vigilar y facili
tar la labor del 
votante

Prado, la jornada transcurrió con 
absoluta normalidad y —un deta
lle importante— una afluencia de 
votantes que hace presagiar que el 
índice de abstención de votantes 
será en esta ocasión sensiblemente 
inferior al de consultas electorales 
anteriores. Parte de culpa, quizás 
importante, en ello pueden tener 
los ofrecimientos hechos por dis
tintos partidos para trasladar has
ta los colegios electorales corres
pondientes a las personas impedi
das que no pudieron hacerlo por su 
propio pie, y cómo no, el interés 
del ciudadano en participar activa
mente en la vida política del futuro 
de nuestro país. Por ejemplo, in
cluso la Cruz Roja se ofreció a tras
ladar y trasladó a tres ancianos in
ternos de la residencia de pensio
nistas de la Seguridad Social, uno 
de ellos ciego, mientras los que 
podían por su propio pie se trasla
daban al colegio Antonio Machado, 
que era donde tenían que emitir su 
voto.

También los internos del asilo 
de ancianos de las Hermanitas de 
los Pobres cumplieron con su obli
gación, trasladándose después del 
desayuno al colegio José Bárcena, 
unos andando y otros en furgoneta. 
En cuanto a los vecinos del Casar 
de Talavera, como cada año de 
elecciones, tuvieron que trasladar
se hasta Gamonal a cumplimentar 
sus papeletas en al colegio del anti
guo Ayuntamiento, con lo que hu
bieron de recorrerse los cinco kiló
metros de distancia que separan 
los dos barrios. Un largo paseo, no 
cabe duda, pero al fin y al cabo 
importante y necesario cuando <de 
elegir a nuestros próximos gober
nantes se trata. ¡Ah! y convendría 
que los miembros oficiales de las 
mesas electorales estuviesen con
venientemente informados para 
que no ocurra el caso que a dos 
votantes los sucedió en uña de las 
mesas del colegio de la plaza del 
Cardenal Tenorio, que pregunta
ron a éstos cuántos nombres había 
que elegir para el Senado y no les 
supieron dar contestación. Fue só
lo un caso, afortunadamente.

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO
Resolución del Instituto para la Promoción Pública de la Vivienda por la que se anuncia subasta pública 
para la enajenación de setenta locales comerciales en el polígono Santa María de Benquerencia (Toledo)

Se anuncia subasta pública para la enajenación, de conformidad con lo prevenido en los artículos 3.° y 5.° del decreto 2185/1974, de 20 de julio, de setenta 
locales comerciales, sitos en el polígono Santa María de Benquerencia, que a continuación se relacionan con expresión de su situación, superficie aproximada e 
importe tipo de subasta: '

Número 
local Situación Superficie Importe 

pesetas
Númáro 

local Situación Superficie Importe 
pesetas

1 Bloque A .......................................................................
2 Bloque A .......................................................................
1 Casa número 2 ..........................................................
1 Casa número 3 ..........................................................
2 Casa número 3 ...................................................... .
1 Casa número 4 ................... .......................................
1 Casa número 8 ..........................................................
1 Casa número 9 ..........................................................
2 Casa número 9 ..........................................................
1 Casa número 1O .......................................................
1 Casa número 11 ........................................................
2 Casa número 11 ....... . ...............................................
1 Casa número 12 .......................................................
1 Casa número 16 .......................................................
1 Casa número 1, bloque B ....................................
2 Casa número 1, bloque B .................................... ‘
1 Casa número 2 ..........................................................
1 Casa número 3 ............................■..............................
2 Casa número 3 .......................................................  .
1 Casa número 4 ...........................................................
1 Casa número 8 ..........................................................
1 Casa número 9 ............................................ ."............
2 Casa número 9 ..........................................................
1 Casa número- 1O .......................................................
1 Casa número 11 ........................................................
2 Casa número 11 ......•.................................................
1 Casa número 12 ........................................................
1 Casa número 16 .......................................................
1 Casa número 1, bloque C ....................................

’ 2 Casa número 1 ..........................................................
1 Casa número 2 ..........................................................
1 Casa número 3 ..........................................................
2 Casa número 3 ...........................................................
1 Casa número 4 ..........................................................
1 Cása número 8 ..........................................................

39,50 
51,40 
51,40 
51,40
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51,40 
51,40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51,40 
51.40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51,40 
51,40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51,40
51,40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50

1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1 320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718 970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999

1 Casa número 9 ...........................................................
2 Casa número 9 ...........................................................
1 Casa número 1O ............................ . ..........................
1 Casa número 11 ........................................................
2 - Casa número 11 ................... .....
1 Casa número ’12 ................................ . ........ ..............
1 Casa número 16 .................................. ......................
1 Casa número 1, bloque D .....................................
2 Casa número 1, bloque D .....................................
1 Casa número 2 ...........................................................
1 Casa número 3 ...........................................................
2 Casa número 3 ........... . ..............................................
1 Casa número 4 ...........................................................
1 Casa número 8 ...........................................................
1 Casa número 9 ................................................. .........
2 Casa número 9 ................. ..........................................
1 Casa número 1O ........................................................
1 Casa, número 11 .................................... . ..................
2 Casa número 11 ........................................................
1 Casa número 12 ................................... ....................
1 Casa número 16 ........................................................
1 Casa número 1, bloque E .....................................
2 Casa número 1, bloque E .....................................
1 
1

Casa número 2 ...........................................................
Casa número 3 ............................ ......

2 Casa número 3 ...........................................................
1 Casa número 4 ........................... .-..........................
1 
1

Casa número 8 ...........................................................
Casa número 9 ...........................................................

2 Casa número 9 ...........................................................
1 Casa número 1O ........................................................
1 Casa número 11 ........................................................
2 Casa número 11 ........................................................
1 Casa número 12 ........................................................
1 Casa número 16 ........................................................

39,50 
51,40 
51,40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51,40 
51,40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51,40 
51,40 
51,40 
39,50 
39,50 
39,50 
39,50 
51.40 
51,40 
51,40 
39,50
39,50 
39,50 
39,50 
51,40 
51,40
51,40 
39,50 
39,50 
39,50

1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999 
1.718.970 
1.718.970 
1.718.970 
1.320.999 
1.320.999 
1.320.999

. La subasta se regirá por._el pliego de cláusulas administrativas aprobado por esta Dirección General con fecha 14 de septiembre de 1976, que estará a disposición de los posibles 
licitadores en la Delegación Provincial del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo en Toledo. _ ■

Pr®8entac*ón de proposiciones se cerrará a las trece horas del vigésimo día hábil, a contar desde aquel en que se publique la presente resolución en el «Boletín vmciai 001 cstacio»* .
S6i c®*ebrará en los locales de la'Dirección Provincial del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo de Toledo, a las diez horas del cuarto día hábil siguiente a la 

terminación del plazo de admisión de proposiciones. *
k!d® ®8t® anuncio será satisfecho proporcionalmente por los adjudicatarios. .
Madrid, 30 de jumo de 1982.— El director general, Carlos Roca Ruifernández. '
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La provincia, pueblo a pueblo

Herreruela de Oropesa: ganadera por excelencia 
y protegida por Nuestra Señora del Rosario

Situada en la parte más oriental de la provincia, 
dentro del término municipal de Oropesa, Herreruela 
se encuentra situada a unos ocho kilómetros de la 
capital del término. Este pequeño pueblo se encuentra 
rodeado por Calzada de Oropesa, a la izquierda; Lagar
tera, a la derecha, y por Caleruela, al sur. A izquierda 
y derecha fluyen, paralelos, los arroyos Carceboso y la 
La Presa y Landrinos.

Herreruela apenas si ha sufrido variación en su po
blación, hecho poco frecuente, teniendo en cuenta la 
constante emigración que se ha producido en la provin
cia. Durante los últimos años no se ha notado incremen
to, pero tampoco ha decrecido; así, en 1979 contaba con 
596 habitantes, y en 1981 el censo ha quedado estableci
do en 573, 23 menos que el año 79.

Actividad económica

La actividad económica predo
minante en tiempos pasados ha si
do la agrícola, pero como conse
cuencia de la escasa calidad de la 

■•tierra, y unido a ello una climatolo
gía adversa, se han propiciado un 
cambio radical en sus ocupaciones, 
ocupando el primer lugar desde 
hace ya varios años la ganadería, 
cuya cabaña está compuesta por 
ganado vacuno, lanar y porcino.

Los cultivos más frecuentes son 
los cereales (cebada, trigo, etc.) y el 
olivo, aunque esté en franca deca
dencia. También han existido de 
siempre dos almazaras en la locali
dad que desaparecieron, una hace 
muchos años y la otra hace aproxi
madamente unos cinco o seis.

El paro no existe prácticamente, 
tan sólo algún joven que aún no ha 
alcanzado su primer empleo. La 
mayor parte de ellos siguen estu
dios o se incorporan a la explota
ción familiar. Otros se incorporan a 
la albañilería. Es de destacar que 
en la localidad existen tres cuadri
llas de albañiles que han tenido 
gran actividad en los últimos años. 
En lá actualidad da trabajo a unas 
25 personas, algunas de ellas forá
neas.

Existen también dos molinos de 
pienso, uno como servicio público y 
otro en régimen de cooperativa.

El Ayuntamiento está compues

to por siete miembros: cinco de 
UCD, entre los que se encuentra el 
alcalde, y los dos restantes son in
dependientes.

Fiestas del pueblo

Las fiestas patronales se cele
bran el 23 de enero en honor de 
San Ildefonso. La Patrona es la 
Virgen del Rosario. Se celebraba el 
primer domingo de octubre; hay 
constancia en los libros parroquia
les que ésta era la festividad más 
importante del pueblo, pero se des
conocen los motivos por los que ha 
desaparecido. Desde hace cuatro 
años se viene celebrando la fiesta 
de la Amistad, organizada por los 
emigrantes, y bajo la advocación 
de la Virgen del Rosario, con lo 
cual, de algún modo, se recupera 
esta festividad.

En las Restas patronales, los ac
tos más importantes son: el convite 
que ofrece la víspera el mayordo
mo a toda la hermandad, a la que 
pertenecen prácticamente la totali
dad de los vecinos; la misa mayor, 
concelebrada por todos los sacer
dotes de los alrededores; la proce
sión con la imagen del santo, como 
epílogo a la misa concelebrada, y la 
subasta de banzos.

Otra fiesta desaparecida es la fe
ria de ganado, que se celebraba el 
11 y 12 de septiembre, desapari

ción causada por los mercados de 
Talavera.

En gastronomía destaca sobre 
todo su magnífico queso de oveja, 
así como la calidad de sus embuti
dos. Son también muy famosos los 
dulces, que se hacen con motivo de 
las bodas y fiestas patronales: flo- 
retas, mangas, suspiros y roscas del 
candil son dulces que no faltan en 
las mesas de los herreruelenses 
cuando la ocasión lo requiere.

Historia y monumentos

El nombre de este pueblo pro
viene de una pequeña terrería, te
rrezuela o herreruela, así lo testi
monia su antiguo nombre de Fe- 
rreruela, ya en el año 1156. No tie
ne asignado término, al estar 
integrada en el de Oropesa; por es
ta causa disfruta de la comunidad 
de pastos y aprovechamiento del 
condado.

En el año 1587 cuenta con 70 
vecinos. A finales del siglo XVIII, 
estaba ya sujeta la aldea al estado 
de Oropesa, Los pleitos sobre el 
beneficio de los bienes comunales, 
motivado muchas veces por lo in
concreto de los linderos y de los 
respectivos derechos, son frecuen
tes. Así, en 1764 hay constancia de 
uno habido entre Herreruela y La
gartera.

En cuanto a la tierra y los culti
vos, sólo se riega una pequeña par

te, el resto se dedica a secano, pas
tizales y monte con. encinas. Ya 
existen indicios de plantíos de vi
ñedos y olivares. Y en cuanto a la 
ganadería, en este siglo XVIII, lo 
que más abunda es el ganado lanar 
y el porcino, hecho que marcará el 
futuro del pueblo.

Por cuanto se refiere a los mo
numentos, quizá el único digno de 
destacar sea la iglesia parroquial 
de San Ildefonso. Esta iglesia no 
tiene un estilo determinado, ni 
tampoco un valor arquitectónico 
especial, como pudieran tenerlos 
otros pueblos de la comarca.

Tiene forma de cruz latina, a 
partir de la restauración y amplia
ción de la misma llevada a efecto 
recientemente en 1961, pues antes 
era más reducida y de una sola 
nave; la ampliación se efectuó por 
el lado del Levante, parte corres
pondiente al presbiterio. La super
ficie total de la misma es de 334 
metros cuadrados, esta configura
da por dos naves: la principal, de 
24 metros, y las dos laterales, de 
7,20 metros cada una de ellas.

El techo de la nave primitiva 
tiene artesonado de madera la par
te ampliada, o sea, los dos brazos 
del crucero; la cúpula y el techo del 
presbiterio están rebocados de ye
so. Las paredes son todas de mani
postería, tanto la parte antigua co
mo la moderna. La puerta del sur 
está al cobijo de un pórtico de cua
tro arcos de ladrillo, soportados

Población: 573 habitantes.
Extensión: 1.061 hectáreas.
Actividad económica: ganadería.
Corporación Municipal: siete concejales (cinco de UCD, incluido el 

alcalde, y dos independientes).

por columnas de piedra, con una 
verja de hierro forjado entre ellos. 
Dos de dichos arcos se descubrie
ron recientemente, hace unos años, 
pues estaban adosados, uno a un 
cuarto trastero y el otro servía de 
baptisterio; al dejarlo en la primiti
va construcción apareció una ins
cripción que dice: «Acabóse este so
portal año de 1671». Pero según las 
trazas del edificio, quizá la edifica
ción principal del templo sea ante
rior, probablemente a la primera 
mitad del siglo XVI, ya que, según 
los datos parroquiales, el movi
miento parroquial de libros consta 
a partir de la segunda mitad de 
dicho siglo. Tanto la puerta sur co
mo la norte están ornamentadas 
por arcos de piedra. El púlpito es 
de piedra de una sola pieza. Y en 
realidad no hay torre, sino una es
padaña con tres campanas.

Toda la Iglesia está rodeada de 
un atrio con una pared que lo cir
cunda, dejándolo nivelado con res
pecto a las calles que rodean a la 
iglesia. Por la parte noroeste se ha 
adosado últimamente al templo un 
edificio destinado a hogar parro
quial, todavía en construcción. En 
este atrio existe un pequeño jardín.

Consuegra

Proyección social de un coto de caza
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

Suele decirse que «obras son amores». Y eso 
es lo que entendemos con relación a la labor que 
viene desarrollando desde hace tres temporadas 
el coto de caza local, promovido por la Asocia
ción de Agricultores y Ganaderos de Consuegra. 
Este tiempo de otoño, que da lugar a que en 
estos días cualquier tema noticiable de Consue
gra esté relacionado precisamente con temas 
que de alguna manera nos involucran en el am
biente, circunstancias y motivaciones de lo que 
da, enriquece y es propio de la Mancha, nos 
lleva también a reseñar algo de estas activida
des cinegéticas. También aquí, y por razón de 
las tareas de la vendimia, se retrasó la tempora
da de caza; un motivo más para que la impa
ciencia de los aficionados se convirtiese después 
en una natural y esperada ilusión. Casi doscien
tas cincuenta escopetas dejaron oír sus disparos 
y unos ochenta galgos prodigaron sus carreras el 
pasado domingo, a lo largo de todo el día, con 
una temperatura ideal para la persecución de la 
liebre y el abatimiento de la perdiz. La satisfac
ción por esta jornada inaugural era ostensible 
en muchos cazadores a la calda de la tarde. Pero 
es de otras satisfacciones de las que merece 
dejar constancia con esta oportunidad.

Desde hace tres temporadas la buena disposi
ción y el tesón de unos hombres, encuadrados 
en la Asociación de Agricultores y Ganaderos, 
consiguió la creación del coto de caza local, tal 
vez como una excepción dentro del ambiente en 
que generalmente se les sitúa a los hombres del 
campo, precisamente en este tan escabroso te
ma de la caza. No es fácil sin quebraderos de 
cabeza poder llegar a crear un coto, con una 
extensión de veinte mil hectáreas. Por lo que 
hemos podido conocer, si bien es cierto que el 
coto se define como privado, su labor es emi
nentemente social, tal y como se lleva la admi
nistración de sus fondos. En primer lugar, las 
licencias concedidas a cazadores de la ciudad, a 
razón de ocho mil pesetas por escopeta y tres 
mil por galgo, han proporcionado unos ingresos 
de más de dos millones de pesetas. Posiblemen
te para quienes conozcan las elevadas cifras que 
se manejan en el mundo de la caza, resultará 
insignificante la cuantía de las cuotas referidas 
y consiguientemente el importe del coto, y tanto 
más si, como hemos dicho, tiene una extensión 
de unas veinte mil hectáreas.

Y perfilando más su razón social, nos infor
maban a este respecto que los fondos obtenidos 
por la explotación del coto se han destinado 
preferentemente para mitigar el paro agrícola

de trabajadores del pueblo, a cuyo fin han sido 
invertidos desde la constitución de dicho coto 
alrededor de tres millones de pesetas. El resto 
de los ingresos obtenidos han sido aplicados a la 
práctica construcción de caminos del término, 
obras que en la actualidad totalizan unos seten
ta kilómetros.

Todas estas obras y objetivos, posibles por la 
desinteresada renuncia de los propietarios de 
las tierras, la realizan en estrecha colaboración 
de la Asociación de Agricultores y Ganaderos y 
la Cámara Agraria Local, lo que está permitien
do a ésta atender su plan de reparación de 
caminos sin gravamen al sector agrario. Resu
miendo, la explotación y administración del co
to de caza de Consuegra está posibilitando va
rias cosas: por un lado, la práctica de la caza a 
aficionados de Consuegra por un precio módico; 
de otro, la amortización de un contingente de 
paro, merecedor de toda clase de atenciones, y, 
finalmente, la realización de una indispensable 
puesta a punto de caminos del término munici
pal, bien necesitados de la remodelación que en 
ellos se está llevando a cabo. Como decíamos al 
principio, «obras son amores», y es así como de 
un discutible coto privado de caza puede lograr
se toda una obra de proyección social.

Noticiario toledano______________
■ SONSECA: MODIFICADAS LAS TARIFAS DEL SERVICIO DE RE
COGIDA DE BASURAS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha 
aprobado el expediente y la modificación de tarifas de la ordenanza 
fiscal del servicio de recogida de basuras que ha de regir en el próximo 
ejercicio. Ambos se encuentran expuestos en la secretaría, Interven
ción Municipal, al público por el plazo de quince días hábiles, durante 
los cuales los interesados podrán presentar reclamaciones si las esti
masen oportunas. En caso de no producirse, el acuerdo - adquirirá 
firmeza legal sin necesidad de nuevo acuerdo y anuncio.

Las nuevas tarifas de la ordenanza modificada son: 115 pesetas por 
vivienda al mes, y por industria, 130 pesetas al mes.
■ TURLEQUE: CUENTA GENERAL DEL PRESUPUESTO DE IN
VERSIONES DE 1981.— En cumplimiento de lo dispuesto en el artí
culo 790 del texto refundido de la ley de Régimen Local, ha quedado 
expuesta la cuenta general del presupuesto de inversiones de 1981, con 
sus documentos y justificantes, en las oficinas de este Ayuntamiento, 
por un plazo de quince días, durante el cual y los ocho días siguientes 
podrán presentarse las reclamaciones que se crean oportunas.
■ RELACION DEFINITIVA DE ASPIRANTES A UNA PLAZA DE 
PSICOLOGO PARA LA DIPUTACION PROVINCIAL.— La relación 
definitiva de aspirantes admitidos y excluidos a la oposición libre 
convocada por la Diputación Provincial de Toledo para cubrir en 
propiedad una plaza de psicólogo, cuya convocatoria y bases ya fueron 
dadas, se ha dado a conocer.

Los admitidos responden a Francisco Javier Alba Gómez de Zamo
ra, Fernando Alvarez Muñoz, Cesáreo Amores López, Alfonsa Andra- 
de Pedroche, José Carlos Barquero Barroso, Mariano Bartolomé Gu
sano, Fe Bejarano Villarreal, Jorge Díaz-Romeral Gómez, José Ignacio 
de Echevarría Rivero, María Teresa Fernández García, Francisco

Javier Fernández Verde, Senén García Fernández, María Belén Gil 
Ardila, Mapuel Tomás Gómez-Manzanilla Rodríguez, María de los 
Angeles Gómez Núñez, Antonio Gutiérrez Cobos, José Luis Fernández 
Juan, Teodoro Herranz Castillo, María de los Angeles Lence Moreno, 
Elena Martín Checa, María del Pilar Moreno Santiago, Lourdes Moro 
Velasco, María Mercedes del Olmo Car bailo, Mana de los Angeles 
Pozuelo Gómez, Francisco Javier Rivero Hernández, Modesto Angel 
Ruiz Moreno, Angel Rodríguez Nava, Mercedes Sánchez Alonso, San
tiago Sánchez-Palencia Ramos y Antonia de Santiago Fresnillo.

Excluidos han quedado por defectos formales en la presentación de 
las instancias Honorio Alfonso Barco, María Jesús Alvarez Franco, 
Luisa José Frades Arroyo, María de los-Angeles González Gómez, 
Mercedes López González, José Antonio Rodríguez Sánchez y Alicia 
Serrano Benítez. Y José Ignacio Carmona Midon, por defecto formal 
en la presentación de la instancia y falta de abono de derechos de 
examen.
■ VALDEVERDEJA: APROBADO EL PRESUPUESTO DE INVER
SIONES PARA EL AÑO 1982.— El pleno de este Ayuntamiento ha 
aprobado el presupuesto de inversiones para el ejercicio económico de 
1982, el cual ha quedado expuesto al público por el plazo de quince 
días, durante el cual pueden presentarse contra el mismo las reclama
ciones que procedan. Transcurrido dicho plazo sin haberse producido 
ninguna, el acuerdo adquirirá firmeza legal. Los gastos del presupues
to de inversiones alcanzan la cifra de 13.759.642 pesetas.
■ ADOPTADO EL ESCUDÓ MUNICIPAL EN MALPICA DEL TA
JO.— El Ayuntamiento en pleno aprobó el expediente tramitado para 
la adopción del escudo municipal, que se encuentra expuesto al públi
co, por un plazo de quince días, a efectos de observaciones y reclama
ciones pertinentes.

___ Torrijos ___ ________

La residencia 
de ancianos
se suma 
a la ayuda 
a los damnificados 
por la riada
TORRIJOS. José Reyes Calero .

La residencia de ancianos del 
Instituto Nacional de Asistencia 
Social (INAS) de Torrijos ha dado 
un auténtico y verdadero ejemplo 
de solidaridad con los damnifica
dos en la región valenciana al re
coger en unas cuantas horas la 

, cantidad, de 59.395 pesetas entre 
los 80 internos. Esta cantidad será 
enviada para aliviar en parte las 
necesidades que tienen los'mayo
res de las familias afectadas.

Los promotores de la feliz idea 
fueron los propios ancianos y ei 
director de la residencia, Esteban 
Merchán Maroto, que ante la tre
menda desgracia del pueblo va
lenciano quisieron sumarse a las 
muchas ayudas recibidas desde 
toda España y no ser ellos menos 
al contribuir dentro de sus posibi
lidades.

Es de destacar cómo en este n 
sidencia, compuesta por uno:, 
ochenta internos aproximad;; 
mente, muchos de los residente - 
perciben solamente unas cinco mil 
pesetas del Fondo Nacional de 
Asistencia Social, lo cual da ides 
del esfuerzo realizado por estos 
ancianos para recolectar el máxi
mo posible de dinero y entregarlo 
a sus compañeros afectados por la 
riada.

Los componentes de esta res i- 
dencia de ancianos han demostra
do con éste acto de solidaridad 
cómo en los momentos de mayor 
dureza saben estar a la altura de 
las circunstancias y se han suma
do de la manera más espontánea y 
natural, junto a su director, a la 
ayuda de los damnificados de !a 
región valenciana. Todos estos a< - 
tos demuestran, una vez más, que 
el pueblo español está unido ante 
las desgracias y cuando más se ne
cesita su ayuda, aunque parezca 
que no es así.
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A LAS 19,30:

• Palacio de Fuensalida.— Con
ferencia sobre «La escultura de 
¡a primera mitad del siglo XVI 
en Toledo», por Juan José Mar
tin González, catedrático de la 
Universidad de Valladolid.

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle 
Puerta Llana, 14.)— Exposi
ción colectiva de óleos: Enrique 
Vera, Guerrero Malagón y Ro
dríguez Andrade. Laborables, 
de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.

• Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo. (Palacio de Benaca- 
zón.)— Oleos de José Romero 
Torrecampo. Laborables, de 18 
a 21 horas.

___ Toledo ayei __

29 de octubre del 618: Consagra
ción de la basílica de Santa 
Leocadia en Toledo.
Fue el edificio religioso más 

importante de su tiempo levan
tado en la vega baja y construi
do siendo obispo San Eladio, 
por orden del moñarca Sisebuto 
(612-621).

En esta localidad abjuraron 
de su religión los judíos toleda
nos el año 637. El VI Concilio la 
llamó Pretoriana, lo que hace 
pensar en una adscricpión espe
cial a la guardia real o que estu
viera próxima a una quinta de 
recreo del monarca.

San Eugenio II de Toledo, 
muerto en el 657, fue enterrado 
en ella y a sus pies colocado el 
cuerpo de San Ildefonso en ene
ro del año 667.

En lugar importante se en
contraba el sepulcro de Santa 
Leocadia, cuyos restos fueron 
llevados a Oviedo durante la 
época de Abderrahaman 
(756-788).

Clemente PALENCIA

_____ . Horario _____  
del Toledo 

monumental
_ San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga dei Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30. '

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.

* Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. , ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96,
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 (X). De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

agenda provincial toledana^
___ Nacimientos___

Nacimientos: Juan Carlos, hijo de 
Gregorio Matute y Manuela Saave- 
dra; Raúl, hijo de Lucio Zeballos y 
Angela Díaz Maroto; María, hija de 
Hilario del Carro y Angeles Gutié
rrez; Juan, hijo de Valentín Rodrí
guez y Teresa Huertas; Leticia, hija 
ae José Luis Pérez y Lorenza Mu
ñoz; Juan Carlos y David, hijos de 
Juan Escalonilla y María del Sagra
rio Gerardo; Leticia, hija de Luis 
Alberto Ortega y Valentina Quinta
na; María del Carmen, hija de Do
mingo Lancha y María del Carmen 
Sánchez Vicente; Tamara, hija de 
José Javier López y María Caridad 
Lourdes Conde.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (?), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Horarios--------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15k30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

_____ El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO FACI
LITADOS POR EL OBSERVA

TORIO
Temperaturas: Máxima, 20,4 

grados a las 15,50 horas; miní- 
ma, 10 grados a las 8; a las 13. 
horas, 17,5 grados. Humedad 
relativa ael aire: 54 por 100. 
Presión atmosférica: 724,7 milí
metros. El día transcurrió con 
nubosidad escasa y viento flojo 
de componente Este.

Datos astronómicos para hoy: 
El Sol sale a las 7,42 horas; se 
pone a las 18,17. Duración del 
crepúsculo: 27 minutos. La Lu
na sale a las 17,9; se pone a las 
4,9. Fase lunar: cuarto crecien
te. -
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___ Farmacias

TOLEDO
José Pascual Díaz Santafé. Ave

nida de Barver, 26 (hasta las diez).
Alberto Martín García Cuerva.

Tornerías, 16 (toda la noche).

TALAVERA
María Luisa Llano Blanco. Joa

quina Santander, 27.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) A 
las 8,30 y 10,30: «Sólo cuando me 
río». Mayores 14 años.

* Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Telefono 221623.) A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,15: «Cuentos de Pasolini». 
Mayores 18 años. '

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Telefono 223970.) A las 6,30, 8,15 y 
10,15: «Una noche en coche cama». 
Mayores 16 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.) A las 6 y 8: «Los 
impresionantes Dobermann». Todos 
los públicos.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

227

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
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En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

deportes
Victoria 
infructuosa 
del Yuncos sobre 
el Camarena

A pesar de todo, con árbitro lo
cal, eso sí, media hora después de 
lo anunciado,. previa entrega de 
cinco mil pesetas al Camarena, se 
jugó el partido que este equipo dis
putó en Yuncos frente al cuadro 
local.

El Yuncos presentó a estos hom
bres: Agustín, Aniceto, Pablo, Pini- 
11o, Alberto, Miguelete, Risi, Mi
guel, Julio, Minii y Gandí.

¿Hasta cuándo van a durar estos 
problemas de los árbitros de Re
gional? Creemos que así no se ayu
da en nada al fútbol modesto.

La bien ordenada defensa del 
Camarena y la nula delantera del 
Yuncos hicieron que acabara el 
primer tiempo sin goles. De los 
cuarenta y cinco minutos restantes 
salieron los tres goles, pero no por 
ello mejoró el juego, que fue pési
mo hasta el final.

En el minuto ocho, un centro 
desde la izquierda fue cabeceado 
por Santiago —que había reempla
zado a Julio en el descanso— a la 
red. Aquí se entregó el flojísimo 
Camarena. Un largo despeje de la 
defensa fue aprovechado por Mimi 
Cara conseguir el 2-0. El que cerra- 

a la cuenta lo marcó Aniceto en 
una melé.

J. AGUADO

Gonzalo Payo 
participará 
en el II Trofeo 
CasteHano-Manchego 
de tiro olímpico

Gonzalo Payo, presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, participará en la mo
dalidad de tiro al plato en el 
II Trofeo de la región de tiro olím
pico, que se disputará los días 30 y 
31 de octubre, como ya informó 
puntualmente YA de Toledo.!

---------Voleibol------------------- :--------------------------------------

El voleibol en Toledo tendrá 
veinticinco mil pesetas

El pasado martes, José Luis Martínez Moreno, presidente de la 
gestora de la Federación de Voleibol, y Enrique Corcuera, delegado en 
Toledo del CSD, se personaron en la Federación Española de Voleibol 
para tratar el tema de este deporte en Toledo y saber con qué ayudas 
federativas podría contar. La reunión no fue muy decisiva, ya que no 
se tocó este tema con mucha concreción.

Según parece, la ayuda que puede proporcionar la Federación inme
diatamente —después de que le fueran entregado los proyectos de 
competiciones federadas— es un cifra parecida a veinticinco mil pese
tas. José Luis Martínez no vino muy contento de la reunión, pero, al 
menos, sí parece que va a intentar lanzar la competición como sea.

Por otra parte, de las cartas que a colegios y clubs que en su día se 
mandaron para organizar el voleibol toledano sólo se han recibido tres 
o cuatro contestaciones. Pero como nos dijo Enrique Corcuera, el 
presidente de la_gestora debe lanzar la competición aunque sea con 
cuatro equipos.
Al no presentarse el Hispano Americano madrileño

El Club Adalid talaverano consiguió 
sus primeros dos puntos

El pasado domingo, día 24, el 
Club Voleibol Aladid Talavera 
conseguía sus dos primeros pun
tos, en el Campeonato Provincial 
Madrileño al no presentarse al 
encuentro programado de la pri
mera jornada el equipo Hispano 
Americano, de Madrid.

Los motivos de la no presenta
ción, según parece, son el hecho 
de estar jugando dos competicio
nes paralelas el citado equipo y 
coincidirle el partido contra los 
talaveranos en esta primera jor
nada con la otra competición. Lo 
cierto es que, aunque los locales 
no quisieran hacerlo de esta ma
nera, suman dos puntos en su ca
sillero.

Para sustituir, a este equipo y 
no defraudar a los aficionados 
que pudieran desplazarse al poli- 
deportivo, la Federación Madri
leña envió una selección de Ma
drid, y así ocupar el horario del 
partido, que, por cierto, debido al 
partido de baloncesto que hubo 
anteriormente comenzó a las dos 
de la tarde. .

Un partido sin' pena ni gloria, -....v n .--r» A " .. ~ ./ 

en el que ninguno de los dos 
equipos se jugaba nada, pero que 
sirvió a los talaveranos y al entre
nador, Chus Moreno, para, tomar 
buena nota de los fallos y de la 
táctica a emplear en competición. 
Faltaron a este encuentro dos 
hombres importantes en el cua
dro local, como son Emilio Sán
chez Arroyo y Ricardo López Co
llado, que con sus remates efecti
vos hubieran demostrado en con
junto un nivel de juego más 
elevado. A final del partido, el 
marcador registró un resultado 
de 3-2 favorable al combinado 
madrileño, con marcadores par
ciales muy apretados.

Jugaron por el combinado de 
. Madrid: Tomba, Mpntalvo, Blas, 
Pérez, Layos, Andrés, Carrendo y 
Jiménez.

Por el Club Adalid-Meneses: 
Agustín,: Alfonso, Lpbo,. Arroyo, 
Arce, Mateo, Miguel Ángel, Mi
guel Ruiz y Flores.

Arbitraron el encuentro los co
legiados del Colegio Madrileño 
señores Soria y^Rodríguez.

en las camisetas

Trescientas mil pesetas pagará 
la firma Crisol al Mora

Desde el pasado domingo, los jugadores del Mora C.F. en sus camise
tas llevan inserta la publicidad de una firma comercial. Con motivo de 
la presentación a la afición, llevada a cabo en la tarde del pasado 
sábado en un conocido bar de Mora, punto de reunión de la afición 
moracha, YA de Toledo estuvo allí.

Tres maniquíes vestían la indu
mentaria de los nuevos equipos. 
Uno de ellos constaba de camiseta 
blanca con cuello y puños en color 
azul y pantalón blanco; otro de los 
maniquíes vestía el equipo que el 
Mora utilizará en confrontaciones 
en donde coincida el vestuario con 
el equipo al que visitan: de color 
amarillo con cuello y puños azules 
y el pantalón es de color azul. El 
tercero y último maniquí vestía 
chándal y pantalón, todo él en co
lor rojo.

En todas estas prendas, aparte 
del escudo del club, está inserta la 
publicidad de la firma patrocina
dora, con el texto de «Gaseosa Cri
sol». .

La firma' está ubicada en la po
blación de Mora y es muy conocida 
en nuestra provincia de Toledo y 
en gran parte de la de Madrid.

YA de Toledo conversó con el 
propietario de la firma Gaseosa 
Crisol, Vicente Rodríguez García- 
Brioles.

A nuestra primera pregunta 
contestó: «En este caso me ha in
ducido a hacer este tipo de presu
puesto, quizá un poco alto para mis 
posibilidades, el buen quehacer de 
la directiva del Mora C.F. y porque 
el pueblo de Mora se merece un 
equipo como el que actualmente 
tenemos. Estoy muy contento por 
haberlo hecho.»

Otra pregunta fue qué inversión 
le supondrá vestir al Mora C.F. y 
dotarle de todo el material necesa
rio. En esta ocasión nos respondió:

«La cifra se calcula en unas 
300.000 pesetas, ello, naturalmen- 

, ... te, depende del deterioro- que sufra 

el material durante el tiempo acor-. 
dado.

A la tercera y última pregunta 
realizada al señor Rodríguez Gar
cía-Brioles, en el sentido de si la 
ayuda se limitaba a costear el ves
tuario y material deportivo, res
pondió que de momento entre la 
directiva y su firma sólo se había 
concertado esto; no obstante, las 
relaciones con el club seguirán y la 
ayuda económica es una cuestión 
que está por ver.

Igualmente tuvimos ocasión de 
conversar con el presidente del 
club, Julio Villarrubia Sánchez, al 
que preguntamos qué suponía para 
su club la colaboración de la firma 
Gaseosa Crisol, a lo que respondió: 
«Económicamente supone bastan
te, teniendo en cuenta que en estos 
clubs, con la taquilla, únicamente 
se saca para cubrir gastos, y estas 
firmas dispuestas a colaborar para 
que el deporte siga adelante supo
nen una magnífica solución.

A nuestra pregunta sobre el al
cance del compromiso con la firma 
patrocinadora, el presidente del 
club aclaró que la duración es de 
dos años y comprende todo el ves
tuario y material deportivo que se 
utilice durante este período de 
tiempo, tanto para el Mora titular 
como para el juvenil.

No caba la menor duda de que 
este acuerdo entre el Mora C.F. y 
la firma patrocinadora es un gran 
aliciente para la continuidad del 
deporte en Mora.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA
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Los viernes, atletismo

Las categorías, una a una

Cadetes femeninos, 
la mayor esperanza

Cuadro de la temporada 1981-82

Atleta Nac. 123456789 Clubs
Dolores Esquinas. . . . . .  68 — — 6
Teresa Martínez. . . . . . . . 69 — — —
Soledad Gómez. . . . . . . . . 69 20 — 17
Nuria Garrigós. . . . . . . . .  69 16 1 16
M.a Pilar Sánchez. . . . .  69 — — 14
Soledad Benito. . . . . . . . .  69 — 2 18
M.a Luisa Rojas. . . . . . . . . 68 — 3 —
M.“ Carmen Cano. . . . .  69 21 —9
M.a Jesús Rubio. . . . . . . . 69 18 — 21
Margarita Oterino. . . . . 68 — — —
Trinidad González. . . . . 68 19 — 15
M.a Cristina Díaz. . . . . .  69 20 — 20
Pilar Ruiz Villa. . . . . . . . . 68 — — —
M.a Carmen García. . . . 68 23 5 27
M.* Valle Ramírez. . . . .  68 — — 22
Sagrario López. . . . . . . . .  69 — — —
M.* Carmen Gutiérrez. 68 15 — —
Rosa M.“ Ramos. . . . . . . . 68 31 — 19
Constanza Pedreño. . . . 68 — — 23

Pruebas: 1, CAT; 2, Cárcavas; 3, Sonseca; 4, Quintanar; 5, Clubs; 6, 
Fuensalida; 7, Torrijos; 8, C. Toledo; 9, Yébenes.

La temporada pasada, tiempo 
de esperanza

Durante la temporada 1981-82 
la categoría cadete femenina no re
gistró un nivel competitivo más ba
jo que las demás categorías, lo que 
dio ocasión a que en las confronta
ciones a nivel nacional los resulta
dos no fueran lo brillante que fue
ron en las demás categorías. La 
razón de este nivel no óptimo estu
vo en que las atletas más destaca
das del año anterior subieron de 
categoría, mientras que el bloque

1 1 1- - - - - 1 CAM-Nieto
- 9 6 2 - 7 CAM-Nieto
7 2 2 1 - 3 JOMA-Evangelista
9 4 3 3 — 8 CAT-Jucundiano
— 3 8 7 — — Cárcavas Sandri
24 7 9 4 3 2 Cárcavas-Sandri
16 13 — — 9 11 Cárcavas-Sandri
12 5 5 11 — — CAT-Jucundiano
— 8 7 9 5 10 CAT-Jucundiano
— — — 16 11 9 CAT-Jucundiqno
— 6 4 19 — — C. Sala-Bargas
— 10 — 12 4 — CAT-Jucundiano
18 12 - 13 - 14 CAM-Nieto
— 11 — — — — Cárcavas-Sandri
17 19 - 8 - 18 CAM-Nieto
— 14 10 14 28 16 CAT-Jucundiano
— 21 16 22 — — C. Sala-Bargas
— 15 11 18 14 15 UD. Torrijeña
— 30 — 6 17 — JOMA-Evangelista

más importante de las destacadas 
en la 81-82 eran de primer año, por 
lo que cabe esperar a esta tempora
da para ver si pueden dar de sí 
todo lo que se espera de ellas.

A nivel individual, una de las 
atletas destacó sobre las demás, 
condicionada a una participación 
más baja que las demás atletas, y 
ella no fue otra que la manchega 
Dolores Esquinas, que ya en la 
temporada anterior había demos
trado sus excelencias, poniéndose 
por delante, en muchas ocasiones,

de las más destacadas entonces y 
hoy juveniles. Es una atleta que 
tiene gran futuro a poco que se la 
cuide lo suficiente.

Otra atleta que demostró sus ex
celencias, como lo demuestra que 
se hiciera con el título de campeo
na provincial individual, fue la ye- 
benesa Soledad Gómez López-Rey, 
que pese a ser de primer año se 
codeó con las atletas de otras pro
vincias, pese a su inferioridad en 
edad. Junto a ella, otras muchas de 
la misma promoción dieron pie a la 
esperanza, como fue el caso de una 
María Jesús Sánchez Félix (nueva 
en la competición este año), Teresa 
Martínez (que comenzó tarde su 
andadura por una lesión, pero que 
demostró que este año habrá que 
contar con ella), la carcaveña Sole
dad Benito, que fue a más con la 
temporada hasta ser de las más 
destacadas, si no la que más. Junto 
a ellas, y casi todas ellas de la mis
ma generación, también destaca
ron Nuria Garrigós, María Luis 
Rojas, María del Carmen Cano,

María Jesús Rubio, Margarita Ote
rino (una atleta que se incorporó 
muy tarde, pero que fue a más), 
Trinidad González, etc. Hubo un 
buen bloque, pero faltaron calida
des individuales sobresalientes.

Esta temporada puede ser la 
categoría más destacada

Dada la edad de las más desta
cadas, lo que les permitirá seguir 
permaneciendo en la categoría, es
ta categoría goza de las mayores 
posibilidades para llegar a conse
guir ser la más destacada entre to
das las provinciales de promoción. 
Si además se cuenta con que subi
rán las más destacadas de la cate
goría inferior, aunque en este año 
se registrará la sensible baja de Ro
sario Purificación (reponiéndose 
de una lesión que la tendrá aparta
da de la competición casi todo el 
año), hace que se espere todo lo 
más destacado de ellas. Seguirán 
arriba las más destacadas, aunque 

algunas como Eva María Mora 
Ruiz se les incorporará con gran 
fuerza, ya que solamente participó 
en dos pruebas, la primera y la 
última, pero en las dos brillante
mente. Otras como Isabel de To
rres, Gregoria Solana, Ana Isabel 
Redondo del Moral, María del Car
men Fernández y un largo etcétera, 
les pondrán las cosas muy difíciles, 
lo que redundará en beneficio de la 
competición y del nivel competiti
vo en ella.

Este puede ser el año de las ca
detes, pudiendo tomarse cumplida 
venganza de la derrota que les in
flingieron las ciudarrealeñas y ma
drileñas en el sector nacional, que 
es la pruebp nacional más impor
tante de la categoría.

Lo que sí es también importante 
es el volumen de atltetas existente, 
lo que da idea de que el atletismo 
femenino, pese a las tradicionales 
complicaciones que para el sexo 
débil suelen surgir, está alcanzan
do unos niveles muy parecidos a 
los masculinos.

4 paso lento Galería de atletas jóvenes
■ DOS ATLETAS TOLEDANOS 
EN LA PRESELECCIQN PARA 
EL MUNDIAL DE CAMPO A 
TRAVES DE ESTE AÑO.— Dos 
atletas toledanos, el sénior Luis 
Sastre (Asland) y el júnior Ma
nuel Jesús Sánchez Carbonell 
(CAT), han sido preselecciona
dos, junto a otros once, en la ca
tegoría sénior masculina, 12 jú
nior masculinos y 15 mujeres, pa
ra poder ser escogidos para re
presentar a España en el 
Campeonato del Mundo de Cam
po a Través que se celebrará el 20 
de marzo. La lista ofrecida por la 
Real Federación Española es 
completamente abierta, y lo mis
mo que podrá haber atletas que 
se incorporen, como puede ser el 
caso de algún toledano (¿cómo no 
se reconocerán los méritos de un 
Juan Carlos Arcos que el año pa
sado demostró estar muy arriba 
en la categoría juvenil?), pero de 
la que se pueden descolgat nom
bres que estén incluidos, si no 
demuestran un estado de forma 
óptimo. Pero no hay duda de que 
ya es un dato positivo para el 
atletismo toledano el hecho de 
que dos toledanos estén en la lis
ta primera a tener en cuenta.
■ LAkCOMISION TECNICA JU
GARA UN IMPORTANTE PA
PEL EN EL FUNCIONAMIEN
TO DE LA FEDERACION TO
LEDANA DE ATLETISMO.— La 
recientemente creada Comisión 
Técnica, que formará parte de la 
Federación Toledana de Atletis
mo, jugará un papel muy impor
tante dentro del organigrama de 
la misma, al tenerse que cuidar 
de las organizaciones de pruebas, 
en Contacto con el comité de jue
ces, y de la selección de atletas a 
participar en los campeonatos 
nacionales de las diversas catego
rías. Visto el volumen de trabajo 
que con la utilización de la nueva 
pista se avecina a esta Federa
ción Provincial, no hay duda que 
la labor realizable por los señores 
Velasco, Rosique, Vinuesa, Vi- 
ñés, CoU y Gabriel Hernández se
rá muy importante, y de ella de
penderá en gran manera el 
normal funcionamiento de la Fe
deración Provincial.
■ LA FEDERACION TOLEDA
NA HA PEDIDO LA ORGANIZA
CION DE LOS CAMPEONATOS 
DE ESPAÑA DE GRAN FONDO, 
DE CLUB DE CAMPO A TRA
VES Y DE 5.0W Y 10.000 ME
TROS EN PISTA— La Federa-

Sastre, preseleccionado para el Campeonato Mundial de Cam
po a Través

ción Provincial, en su deseo de 
progresión en lo referente a orga
nizaciones, ha solicitado a la Real 
Federación Española la organiza
ción de tres importantes campeo
natos de España, como son los de 
España de Clubs de Campo a 
Través, el de Gran Fondo y el de 
grandes distancias en pista 
(10.000 y 5.000 femenino). El pri
mero de ellos es bastante compli
cado, dado que requiere un gran 
volumen de material humano y 
técnico, pero el interés demostra
do por la Escuela Central de 
Educación Física en su organiza
ción ahorraría muchos problemas 
de organización, y dada la expe
riencia demostrada por la insti
tución militar toledana en orga
nizaciones atléticas, los resulta
dos obtenidos serán los óptimos.

Los otros dos campeonatos 
entrón dentro de lo fácilmente 
realizable, siendo el solicitado en 

pista bastante asequible para las 
posibilidades organizativas en 
ella de que dispone la Federación 
Provincial actualmente, pudien
do presenciar la actuación de los 
fondistas nacionales más desta
cados a nivel nacional.

Indudablemente, estas prue
bas serán una excelente prueba 
de toque para la capacidad orga
nizativa de la Provincial.

■ TERMINO EL CURSILLO DE 
MONITORES CON CERCA DE 
40 ASPIRANTES APROBA
DOS.— Ha terminado el cursillo 
de monitores que se ha celebrado 
en Toledo, y el volumen de apro
bados es bástante importante, lo 
que da idea del éxito conseguido 
con la impartición de dicho cursi
llo. Para fecha próxima se tiene 
previsto la realización de uno de. 
jueces, para el cual ya existen un 
número elevado de aspirantes.

Juan Bautista Martín, 
una sorpresa agradable
BIOGRAFIA

Nombre: Juan Bautista Martín. 
Nacimiento: Mocejón (1972). 
Domicilio: Mocejón.
Estudios: Quinto de EGB en C.

17 de Octubre. ,
Entrenador: Santiago García. 
Años de práctica: Dos años.

Club: CAT Jucundiano.

PALMARES
1980-81 (alevín):
Julio Rey, sexto.
Sonseca, vigésimo séptimo. 
Mocejón, octavo.
1981-82 (alevín).
CAT, tercero.
Cárcavas, tercero.
Quintanar, segundo.
Clubs, tercero.
Fuensalida, segundo.
Torrijos, primero.
C. Toledo, primero.
Yébenes, primero.
Lominchar, primero.
Mocejón, primero.

Juan Bautista Martín, atleta del 
semillero de Mocejón, que tan 
aceptablemente lleva el entrenador 
Santiago García (profesor del cole
gio 17 de Octubre), ha sido la au
téntica sorpresa de la temporada. 
En la pasada, sus participaciones 
fueron mínimas, solamente en tres 
pruebas, aunque en las de catego
ría no provincial ya demostró su 
calidad. En esta temporada, pese a 
contar en la misma categoría con 
atletas de mayor experiencia y de 
indudable calidad, fue progresando 
poco a poco, pese a que ya en las 
primeras pruebas registró resulta
dos muy brillantes, y al final logró 
imponerse a rivales tan cualifica
dos como Francisco Javier Gómez 
y Gregorio Cabañas, que en parti
cular el primero había sido atleta 
destacado ya en la temporada an
terior.

No hay duda que el tener un 
entrenador preferentemente dedi
cado hacia él, aunque también lo 
haga de otros atletas y muy desta
cados (como es el caso de Santos 
Villota o Gustavo Gómez), ayuda 
bastante a un atleta en ciernes co
mo es el que hoy traemos a nues
tras páginas pero no hay duda que

Juan Bautista Martin
hay que disponer de unas condicio
nes innatas que el mocejero parece - 
tener, y eso que no ha hecho más 
que iniciar su andadura en este de
porte. ।

El año próximo cambiará de ca
tegoría, pero vistas las posibilida
des no hay duda que estará en los 
lugares de preferencia, aunque sa
bido es lo difícil que es en la cate- 
f;oría infantil poder mantenerse en 
os puestos de cabeza, dada que es 

la categoría en la que la participa
ción es mayor y los atletas 
destacados son muchos, como se 
demuestra año tras año. Pero Juan 
Bautista tiene unas condiciones 
excelentes, que bien explotadas 
por su entrenador pueden dar co
mo resultado que la trayectoria de 
este atleta sea una continuación de 
lo mantfsetado hasta ahora.
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Estos son los resultados de las elecciones en Toledo
Senado Porcentajes de participación

Totales en la provincia ... 134.693 98.098 28.756 12.865 6.425 5.587

PSOE AP UCD PCE FN CDS

Toledo.................. .............. 14.044 12.085 1.734 1.317 640 1.050

Talavera............... .............. 20.411 10.960 1.650 879 466 800

Manuel Díaz Marta (PSOE) ........... 135.983
Eladio Lujan (PSOE) ...................... 135.169
Ricardo Sánchez Candelas (PSOE). 131.381
Manuel Romero (AP) ......................... 95.832
Enrique Prieto (AP) ........................ 95.677
Jaime Suárez (AP) ............................. 92.984
José Luis García Ferrero (UCD) .... 31.356
Protasio Angulo (UCD) ..................... 30.385

1982 1979 1977

Provincia ................. 86,02 77,30 87,15

Toledo ...................... 82,59 70,1 83,4

Talavera................... 83,70 72,6 85,0

Aplicando la ley electoral vigente, el PSOE obtiene tres 
diputados y Alianza Popular dos. El resto de las formaciones 
políticas no alcanzan representación en la provincia.

(Datos facilitados por el Gobierno Civil.)

Como el sistema de elección al Senado se 
hace por el mayor número de votos, quiere 
decir que han salido elegidos los cuatro pri
meros. Tres del PSOE y uno de AP. (Datos 
facilitados por el Gobierno Civil.)

Estudio analítico de los resultados

Los pasados votos de UCD, devorados 
por AP, principalmente, y por el PSOE

Aparte de la mayoría absoluta conseguida por 
el PSOE, la subida sorprendente y abultada de 
Alianza Popular y el hundimiento de Unión de 
Centro Democrático, las elecciones del 28 de oc
tubre de 1982 pasarán a la historia por la gran 
participación del pueblo toledano. Nuestra pro
vincia se ha situado a la cabeza de las que más 
votaron en toda la nación. La sustancial varia
ción respecto a 1979 puede observarse en el grá
fico que más arriba recogemos. Y, además, es 
preciso apuntar que los porcentajes que se refle
jan en las casillas de 1982 en Toledo y Talavera 
están por debajo de los datos reales, ya que la 
participación la hemos obtenido sumando los 
votos conseguidos por los seis partidos más im
portantes, sin añadir los pocos cientos alcanza
dos por los partidos marginales.

El análisis de unos resultados electorales a meaos de 
cuarenta y ocho horas siempre resulta sumamente difí
cil. Para no equivocarse sería preciso ser un poco 
vidente, otro tanto de taumaturgo y en gran medida un 
especialista en estadística y sociología. Salvando tales 
deficiencias personales, podemos llegar a una serie de 
conclusiones que, en principio, consideramos válidas y

El vuelco de votos haciendo un 
somero estudio comparativo con 
los resultados de 1979 es verdade
ramente sorprendente. El Partido 
Socialista Obrero Español ha au
mentado 48.930 votos; pero si este 
incremento es digno de elogio, el 
de Alianza Popular es de antología 
electoral: ha pasado de tener 
15.175 a 98.098, y por tanto ha au
mentado 82.923. Unión de Centro 
Democrático también ha experi
mentado un incremento parecido, 
pero al revés, ha perdido 81.629 
votos. La bajada del PCE en Tole
do también es espectacular: 16.072 
votos por debajo del 79, y final
mente es digno de mencionar el 
descenso de Fuerza Nueva en 
13.151 papeletas en el Congreso.

La interpretación del corrimien
to de voto, siempre aventurada, 
por supuesto, surge ahora. Vamos

a empezar por abajo y seguir un 
orden, dentro de lo posible. Está 
claro que la mayor parte del electo
rado de 1979 ha rechazado ahora a 
Fuerza Nueva y se ha ido a Alianza 
Popular, pues Solidaridad Españo
la, que también se presentaba 
aquí, apenas ha obtenido votos. De 
este modo, AP gana ya 13.000 vo
tos, redondeando. ¿Pero de dónde 
ha sacado el partido de Fraga los 
casi 60.000 votos restantes que su
be, contando como fijos los del 79. 
En nuestra opinión, de un lado, de 
los toledanos que, al final, se deci
dieron a acudir a las urnas y que 
no lo hicieron en el 79. De otro, y 
de modo muy importante, de 
Unión de Centro Democrático, que 
ha visto evaporados, como decía
mos, 81.629 votos. Con los votos 
perdidos por Fuerza Nueva, el in
cremento de la participación entre

La opinión de la calle

Los toledanos, satisfechos por el resultado 
de las elecciones

Aunque aún es pronto para saber el resultado 
que dará el Gobierno del partido vencedor en 
las recientes elecciones, todo parece indicar que 
los toledanos han aceptado con gusto la volun
tad popular. El final se esperaba y la mayoría 
alcanzada por el PSOE hace concebir esperan
zas siempre dentro de un moderado optimismo. 
La sonada victoria del Partido Socialista, el 
éxito obtenido por el grupo aliancista y la estre
pitosa derrota, del grupo ganador en las anterio
res elecciones se ven de distintas maneras por 
los ciudadanos de a pie, aunque se puede entre
sacar la disgregación de la derecha, la mala 
gestión de UCD y el afán de cambio que la 
Sociedad comenzaba a pedir.

Las preguntas a las que fueron requeridas 
distintas personas entrevistadas por este perió
dico fueron:

1. ¿Qué opiniones particulares le merecen los 
resultados?

2. ¿El final que han tenido estas elecciones lo 
esperaba?

. 3. ¿Cree usted que la mayoría absoluta obte
nida por el PSOE favorece al país?

4. ¿Cuáles considera usted que han sido las 
causas de la victoria del Partido Socialista 
Obrero Español, la gran álza obtenida por 
Alianza Popular y el descalabro sufrido por la 
Unión de Centro Democrático?

Las respuestas dadas por los entrevistados 
—que se corresponden con los números— fue
ron las siguientes:
• Isabelo Martín, de sesenta años y agricultor de 
profesión:
• 1. Creo que el resultado ha sido bueno; estoy, 
dentro de lo,que cabe, contento con él-resulta- (

razonables. La primera es de cajón: Partido Socialista 
Obrero Español y Alianza Popular han barrido en la 
provincia de Tolado, lo cual les ha supuesto acaparar 
las nueve plazas parlamentarias reservadas para la 
provincia de Toledo: tres diputados para el PSOE y dos 
para AP, y tres senadores para los socialistas y otro 
para el partido de Fraga.

las personas mayores, la mayoría a 
favor de AP, y la fuga de votos 
centristas, se explica claramente la 
superexpansión del partido de Fra
ga. Del mismo modo puede intuir
se claramente dónde ha ido el elec
torado de UCD de 1979 y de 1977: 
una gran parte a AP, como deci
mos; otra minoritaria, próxima a 
los 5.000 votos obtenidos por el 
partido de Suárez en Toledo, y el 
resto al PSOE.

El Partido Socialista Obrero Es
pañol, triunfador en Toledo como 
en toda España, ha devorado lite
ralmente al PCE. Por eso del voto 
útil y por las luchas de edades y 
planteamientos ideológicos en ,1a 
cúpula comunista, en Toledo han 
descendido más de 16.000 votos. 
Hasta completar los 48.000 que su
bió el partido liderado por el 
PSOE puede pensarse que éstos

do. No se puede pedir más, sino que todo se ha 
desarrollado de manera normal, y esto es ya 
para estar satisfecho. 2. Estaba resueltamente 
convencido del triunfo del Partido Socialista. 3. 
Pienso-que va a favorecer a los campesinos, que 
el partido ganador se va a acordar del campo y 
no nos va a olvidar; eso espero. 4. Tenía que ser 
así; UCD es el único culpable de lo que le ha 
sucedido al hacerlo tan mal.
• Esteban Gameto Gamboa, de sesenta y ocho 
años, jubilado:

1. A consecuencia de como está la vida, el 
pueblo ha querido cambiar de sistema y lo ha 
hecho de manera pacífica; sin tener que em
plear la fuerza ni las armas, se ha respetado la 
Constitución al ser la voluntad popular la que 
ha decidido. 2. No esperaba una mayoría tan 
absoluta; creía que ganaría el PSOE, pero no de 
la manera que lo ha hecho. 3. Creo que sí, ya 
que la más beneficiada va a ser la clase trabaja
dora. 4. La salida de Suárez del partido centris
ta, las divisiones internas del partido, la disgre
gación de la derecha con varios partidos que se 
atacaban entre ellos. No había otro remedio que 
cambiar para que a cada uno le den lo que le 
corresponda y no se produzcan tantas injusti
cias al tener unos mucho y otros tari poco.
• Rafael Martínez, de treinta y dos años, indus
trial: X

1. El importante triunfo de la izquierda, y 
sobre todo la extraordinaria participación que 
han tenido estas elecciones son los hechos que 
me parecen más significativos. 2. Sí; lo espera
ba.^ 3. No, porque el tipo de propuesta electoral 

Squéjpresentia el PSOE no es muy bueno por la 

proceden de una mayor participa
ción del electorado toledano, sobre 
todo de edades más jóvenes; de 
una orientación del voto dé iz
quierda que en cerca de 4.000 vo
tos alcanzaron partidos de extrema 
como ORT y PTE en 1979 y, final
mente, de votantes que en pasados 
comicios se lo dieron a UCD. Cree
mos que se ha roto el tópico de que 
las personas de centro o centroiz- 
quierda no votan socialismo. Muy 
probablemente en la mpnte de mu
chos ciudadanos habrán pasado las 
disensiones «familiares» de UCD, la 
escasa credibilidad de regenera
ción del partido, la incógnita de ese 
proyecto llamado Suárez y las pro
mesas moderadas de este PSOE 
triunfador, musicadas con el grace
jo andaluz de Felipe González.

El gran perdedor, repetimos, es
tá claro que ha sido UCD. No ha 
salido ni tan siquiera Rafael Arias 
Salgado, a quien le han faltado la 
friolera de 16.142 votos para, al 
menos, haber alcanzado escaño. 
Aplique la ley D’Hont, dividiendo 
por uno, dos y tres los cómputos 
totales y usted mismo podrá com
probarlo. ívi. a. MELLADO

legalización del aborto y la salida de la OTAN, 
con lo que ello representa para el país en rela
ción a la ayuda exterior; existen algunos puntos 
que no me parecen los más indicados para la 
marcha del país. 4. La causa fundamental para 
mí estriba en la completa unión de la izquierda, 
y más después de los pocos escaños obtenidos 
por el PCE, y la completa y desastrosa disgrega
ción de la derecha, que les ha hecho perder las 
elecciones.
• José del Cerro, veintisiete años, empleado de 
banca:

1. Para mí lo más importante ha sido el desa
rrollo de la jornada y la gran participación a la 
hora de elegir sus candidatos. 2. Lo esperaba, 
aunque a nivel provincial me ha sorprendido 
gratamente; pienso que la bipolarización exis
tente es mala para España. 3. Es favorable, pero 
el q*ue haya dos partidos importantes nada más 
es nefasto; creo que debe haber un equilibrio 
entre las diferentes fuerzas políticas, cosa que 
no ha sucedido. 4. La gestión anterior y la con
secuencia de querer el voto útil han sido las 
causas que han motivado el fracaso de UCD y 
el corrimiento de electores hacia AP, aparte de 
la poca concreción de unos y otros para unirse 
y luchar contra el partido mayoritario de iz
quierda.
• Rafael Jimeno, cincuenta y tres años, jubilado 
por enfermedad:

1. Estoy contento y satisfecho. 2. Pensaba 
que uno de los dos iba a ganar, pero no tan 
claramente como ha sucedido. 3. Creo que sí, 
siempre y cuando cumpla lo ofrecido. 4._ Por 
errores y aciertos propios, los unos y los otros.

Pasando de las manos 
de UCD al PSOE

El Gobierno 
regional puede 
variar por 
completo su 
composición

Gonzalo Payo Subiza, presi
dente de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
manifestaba ayer a nuestro dia
rio que la única posibilidad de 
que el ente manteriga su actual 
composición estribaría en que 
el nuevo Gobierno socialista no 
modificara la ley orgánica del 
estatuto de autonomía. No obs
tante, esta posibilidad es bas
tante improbable al haber con
seguido el grupo socialista la 
mayoría absoluta.

El presidente de la región, 
que en la mañana de ayer man
tenía una tensa calma, afirma
ba que, de momento, existe una 
gran expectativa sobre las deci
siones que tome el nuevo Go
bierno, y cuando un redactor de 
este diario le preguntó sobre la 
posibilidad de abandonar, ma
nifestó que en último caso es 
una decisión muy personal de 
cada uno, en la que él no podía 
ni entrar ni salir.

Como recordarán, eL actual 
Gobierno de la región está for
mado en su totalidad por conse
jeros de UCD y el resultado de 
las elecciones generales del país 
podía influir de manera decisi
va en su futuro próximo. En 
principio, si las cosas np varia- 

. ban, hasta abril de 1983, fecha 
probable de elecciones regiona
les, los cargos se mantendrían; 
pero ahora una gran incógnita 
se cierne en el asunto. Así, de 
no haber conseguido el PSOE 
la mayoría absoluta, la modifi
cación de la ley orgánica, que es 
en definitiva el estatuto, le hu
biera resultado más difícil, pero 
ahora la cuestión puede ser mu
cho más sencilla, y si el estatuto 
se modifica, el partido centrista 
podría incluso quedarse sin 
ningún representante regional.

Por otro lado, como recorda
rán, el partido del Gobierno ac
tual tenía presentada una im
pugnación al nombramiento de 
Gonzalo Payo, la cual sigue sus 
trámites legales.

Así, pues, como apuntába
mos al principio de la informa
ción, ahora solo es cuestión de 
esperar, y en esa línea se man
tenía el propio presidente, que 
por otro lado no podía ocultar 
su preocupación por los aconte
cimientos; *
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La noche de las sonrisas y las lágrimas-" ■■■■

YA de Toledo vivió la noche del 28 al 29 de octubre con los principales partidos 
políticos. No nos cabe jotro remedio que llamarla de las «sonrisas y las lágrimas», 
porque ambas expresiones se materializaron en unas y otras formaciones políticas. 

Nosotros pusimos el ojo observándoles, y ellos las reacciones conforme iban llamando 
sus interventores en las diferentes mesas de la provincia. Aquí se lo relatamos.

PSOE: El cambio empezó 
con brindis y canciones

UCD: El donuts
se convirtió
en una corona de luto

En la sede electoral de UCD, las botellas se quedaron sobre la 
mesa; las sillas rápidamente estuvieron vacias

A veces los adjetivos faltan. Cuando son elogiosos, de esperanza, de 
alegría, de optimismo, de éxito, de buenaventura, favorables, en una 
palabra, la cosa no importa. Se resuelve con un «somos los mejores», o 
«sois los mejores» si se trata de terceras personas. Pues precisamente estos 
últimos, los desagradables, negativos, pesimistas, castrantes, deprimen
tes, entristecedores, vamos, los propios para definir el caos, son los que 
faltaban el jueves por la noche y en la madrugada de ayer en Unión de 
Centro Democrático en Toledo. Probablemente las bombas que pensaban 
poner los ultraderechistas en Colombia, número 1, les-hubiera hecho 
menos daño que los dardos que iban llegando uno a uno por el hilo 
telefónico desde cada uno da los pueblos de la provinicas: victoria del 
PSOE; segundo, AP; Victoria de AP; segundo, PSOE. «Pero cuántos, 
cuántos votos hemos sacado nosotros, aunque seamos los terceros», sona
ba una voz desesperada de algunos de los jerífaltes de UCD.

A las 0,30 de la madrugada ya se conocía el más estrepitoso de los 
desastres: Rafa, Rafael Arias Salgado, el jefe, tampoco salía. Ni los más 
pesimistas del partido se lo podían creer. Algunos para que la náusea 
producida por este resultado se bajara de la cabeza a los pies, cogieron 
varios botellines de champaña. Pero la sensación de depresión apenas
podía olvidarse. Otros, como el bueno de Justino Juárez, echaba su sillón 
para atrás seguramente sin darse cuenta que podía venirse abajo. En 
realidad ya estaba por los suelos. Repetía una y otra vez: «Esto no tiene 
solución», y parafraseaba fielmente la máxima del líder, Rafael Arias 
Salgado; «se ha demostrado que desde la derecha ño se puede ganar a la 
izquierda. Los únicos que podíamos ganar éramos los centristas, y ya ves». 
Y con soniquete de maestro insistía: «Y es que lo ten^o muy claro, sé cómo 
se ha distribuido el voto. Por mi pueblo, está clarísimo...»

Allí, a cada cual le dio por una cosa. Rafa, el ex todo ya, se marchó a 
dormir (¿?) a primeras horas de la madrugada. Su orgullo, probablemen
te, no le permitía compartir la derrota con todo el personal de UCD que 
por allí andaba. Alguna secretaria eficiente, como Reme, decía «bueno, y 
ahora tendremos que ponernos a buscar trabajo», medio en serio medio 
en broma, «si hay que barrer, pues a barrer», añadía medio en serio, medio 
en broma. Lo de Gregorio Peláez también es digno de destacar. Hay quien 
simplemente se enerva y lo demuestra, como Protasio Angulo, candidato 
al Senado, que le dio por arremeter contra los triunfadores respecto a 
ellos —AP—. El hombre de La Guardia, el pequeño gran hombre, el 
ambivalente, el ubicuo Peláez, no estuvo, pensamos, muy acertado cuan
do algo sonrojado, no sé bien por qué efectos, quiza por la afrenta 
electoral, decía: «España se ha perdido un político y ha ganado un 
empresario. Ahora a los negocios, que es donde se gana dinero.» Y muy 
rápidamente tomó escaleras abajo la sede para jugar a las cartas con otros 
colegas de rictus no menos cierto. Es muy probable que jugaran al mus, 
propio para echar- faroles ya imposibles desde el pedestal parlamentario.

Vamos, el donuts centrista, el redondel verdinaranja se 'convirtió en 
una corona negra; en un círculo cerrado del que quedan dudas si los 
centristas toledanos serán capaces de salir. Y no estaría mal que resucita
ran porque, probablemente, el centro, como el pan y la sal, son necesarios 
en la vida de España.

PCE: En la sede 
los votos supieron 
a poco

En la sede provincial de PCE los 
12.Soó votos obtenidos en Toledo 
supieron a poco. Gabriel Hamos, el 
número uno de [os electorales, sa
bía que ellos no iban a llegar al 
Parlamento, pero por lo menos es
peraban mantener el número de 
votos que obtuvieron en 1979 
(28.997). Conforme iban llegando 
los datos ofrecidos por sus inter
ventores de mesa, los ánimos iban 
decayendo. La operación de Alfon
so Guerra en televisión, haciendo 
un primer avance de los resultados 
globales, sentó como un mazazo en 
la sede comunista. Estaba claro 
que no iban a tener ni siquiera gru
po parlamentario.

En la sede solamente estaban los 
candidatos acompañados de algu
nos familiares y militantes del par
tido que iban cogiendo los datos 
que llegaban. Uno de los datos sig
nificativos de su derrota se mani
festó cuando se les comunicó que 
en Villa de don Fadrique, aunque 
habían ganado, había bajado consi
derablemente el número de votos 
para el partido.

La modestia de estos hombres se 
manifestaba en el ambiente, no ha
bía grandes despliegues de bebidas - 
ni comidas; concretamente en la 
sala donde se estaban siguiendo los 
datos que ofrecía Televisión Espa
ñola, una barra de pan estaba a 
medias de comer, como si los po
bres resultados que estaban obte
niendo les hubiese quitado el ham
bre. Estaba claro que el desánimo 
cundía por la cuesta de los Pascua
les; haber obtenido menos de la 
mitad de los votos que en los ante
riores comicios era una losa que 
pesaba demasiado para estos hom
bres que modestamente no aspira
ban a conseguir un escaño, pero sí 
a mantener la ilusión de sus electo
res.

Jesús Fuentes muestra su sonrisa mientras charla con una de las 
asistentes a la fiesta del PSOE

Si tuviéramos que buscar a los verdaderos protagonistas en la noche 
del 28-0, la cosa no sería difícil, ya que por derecho los socialistas 
tendrían el lugar destacado. En esa noche ya histórica los ambientes del 
PSOE se repartieron, y mientras en la sede de la calle Ocaña todo era 
expectación y alegría, según se iban conociendo los resultados, en la 
cafetería Manila, lugar elegido para celebrar una pequeña fiesta por el 
triunfo, ésta se desarrolló con un verdadero derroche de alegría y buen 
humor. Tanto los candidatos, convertidos ya en diputados y senadores, 
como militantes, amigos y simpatizantes, se dieron una vuelta por ambos 
ambientes disfrutando a placer de lo que allí sucedía.

La noche comenzó pronto, al menos en la sede del partido, donde desde 
primeras horas instalaron su cuartel permanente los candidatos. El telé
fono no dejaba de sonar, y pasadas las doce, cuando ya se vislumbraba 
el triunfo, comenzaron las idas y venidas hacia la cafetería Manila. Allí, 
muchos nombres conocidos, desde Francisco Ramos, Jesús Fuentes, Ana 
María Abascal y Eladio Luján, hasta el veterano Díaz Marta, el ya 
senador Sánchez Candelas y Juan Pedro Hernández Moltó, claro está sin 
olvidar a los concejales y diputados provinciales como Díaz Pierna, Naza- 
rio Prado y Martín Molina, entre otros.

Todos sin excepción dieron su sprint final tras la agotadora campaña 
electoral, y el cansancio no les impidió trasnochar hasta pasadas las 
cuatro de la mañana, hora en que la fiesta prácticamente estaba conclui
da.

Y precisamente este aire festivo se veía completado con risas y cantos 
entre los que predominaron los ritmos típicos de nuestra región. Por otro 
lado, y como en cuestión de gustos, como reza el refrán, «no hay nada 
escrito», hubo quien prefirió la charla' política y quienes, por el contrario, 
no se despegaron ni un solo momento del televisor, siguiendo paso a paso 
las entrevistas que se realizaban.

Por último destacar que la edad media de los presentes no sobrepasaba 
los treinta años y ya se notaba sin lugar a dudas que el cambio había 
empezado. Ese fue el principal brindis.

AP: Mesura y optimismo
El susurro de la radio con su baile de cifras durante toda la noche 

y los papeles repletos de números, multiplicaciones y divisiones presi
dieron la noche de ayer en el hotel Carlos V de Toledo, lugar donde 
Alianza Popular había montado su cuartel general para pasar esta 
larguísima noche del 28 de octubre. El ambiente que se respiró durante 
prácticamente toda la jornada fue, en un principio, de expectación y 
luego de alegría mesurada frente al jolgorio socialista o la tumba
centrista.

Arturo García Tizón anduvo 
muy tranquilo durante la tensa es
pera y facilitó en numerosas oca
siones los datos que se iban cono
ciendo de los diversos pueblos de 
la provincia. Más intranquilo pare
ció Javier Perez Olivares, pero la 
calma y la mesura fueron las carac
terísticas imperantes en el Car
los V.

' Hay que destacar que los alian- 
cistas colocaron en su cuartel gene
ral unos grandes tablones donde 
aparecían los datos de lós pueblos 
según iban llegando. Al tiempo, es
tos tablones eran filmados por un 
circuito cerrado de televisión y 
aparecían en una pequeña pantalla

FINISTERRE, S. A
Compañía de Seguros sobre DECESOS 

TOLEDO
Participa a sus asegurados y público en general que el solemne funeral que 

se celebrará el día 2 de noviembre, a las siete y media de la tarde, en la iglesia 
parroquial de la MAGDALENA, de esta capital (Toledo), será aplicado en sufragio 
de las almas de sus asegurados fallecidos en Toledo y su provincia.

FINISTERRE, S. A. Cervantes, 4, 2.a Tel. 22 15 22

situada en el hall del hotel.
Sobre las tres de la mañana tu

vimos la oportunidad de conversar 
con Paloma Larroca, esposa de Ar
turo García Tizón quien nos decía 
que había sido un éxito muy gran
de el alcanzado por AP, aunque 
reconocía que durante el último 
mes apenas había visto a su mari
do. Al igual que prácticamente to
das las esposas de los demás candi
datos, Paloma Larroca conservaba 
la tranquilidad y casi entre líneas 
nos dijo que a ella la gustaba más 
la profesión de su marido que el 
que él fuese diputado.

Apiñados en torno a un aparato 
de radio y con un montón de pape
les y cálculos sobre la mesa se en
contraban los candidatos al Sena
do Manuel Romero y Jaime Suá
rez. El primero nos dijo que estaba 
muy satisfecho de la participación 
del pueblo español, ya que eso no 
era el éxito de un partido sino de 
toda la democracia. El candidato 
aliancista nos indicó que había fu
mado seis o siete cigarros durante 
la larga noche y añadía con la son
risa en los labios: «Hoy he tenido

más cigarros en la mano que en 
toda mi vida, porque la verdad es 
que fumo muy poco.» .

Por su parte, Jaime Suárez, en 
mangas de camisa, y ya sin corba
ta, se «comía» el aparato de radio 
situado en una pequeña mesita 
donde se recibían puntualmente 
los datos del escrutinio. «El resul
tado es bueno para AP —decía el 
candidato al Congreso, mientras 
apagaba incensantemente colillas 
en un cenicero que tenía a su la
do— pero malo para España por
que el PSOE adquiere una hege
monía que no contribuye al equili
brio de los partidos.» Nos dijo tam
bién que su esposa había recorrido 
con él la campaña electoral y no 
hubo tiempo para más porque en 
ese momento Felipe González co
menzaba a hablar en televisión.

Cuando el líder socialista tomó 
la palabra, los presentes se agolpa
ron frene al televisor y escucharon 
con atención las palabras de Felipe 
González. Y una vez que hubo aca
bado los aparatos de radio o los 
tablones de resultados volvieron a 
funcionar.

Podemos decir en definitiva que 
la tensa noche de las elecciones se 
vivió con bastante calma y un mo
derado optimismo, aunque eso sí, 
en algunas ocasiones la alegría por 
uno u otro resultado a nivel nacio
nal, levantó voces de alegría entre 
los candidatos.

En el CENTRO 
de TOLEDO

SE TRASPASA 
BAR 

RECIEN ESTRENADO 
Teléfono 22 20 79

PRONTO 
CREDIT

El crédito rápido... para pa
gar lento

Sinagoga, 3 
Tel. 22 33 68. TOLEDO
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Votos obtenidos por los diferentes partidos 
en todos los pueblos de la provincia de Toledo

Como anunciamos ayer, ofrecemos hoy a nuestros lectores los resul
tados de los votos obtenidos por cada uno de los principales partidos 
en cada uno de los'pueblos de nuestra provincia. La obtención de estos 
datos, no publicados por nadie, entraña un gran esfuerzo informativo de 
YA de Toledo, que agradece la colaboración que nos ha prestado para 
la obtención de los datos el Gobierno Civil de nuestra provincia.

Advertencia: en la suma total de cada pueblo, en ocasiones no 
coincide con las sumas parciales de los votos obtenidos por AP, UCD, 
CDS, FN, PSOE y PCE. Ello es debido a que en este cuadro no hemos 
incluido en casillas separadas los votos de algunos partidos muy minori
tarios. Pero los totales sí los incluyen. Rogamos a nuestros lectores 
sepan disculpar esta anomalía.

AP UCD CDS FN PSOE PCE Blancos Nulos Total AP UCD CDS FN PSOE PCE Blancos Nulos Total

Ajofrín. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Alameda de la Sagra. . . . . . . . . .

260
483

212
37

5
6

11
18

637
875

24
57

4
11

10
67

1.179
1.582

Montearagón. . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Montesclaros. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

76
111

3
58

0
7

10
5

267
124

37
2

— 6
3

404
317

Albarreal de Tajo. . . . . . . . . . . . . . 88 58 2 21 155 — — 19 352 Mora. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.682 414 92 152 2.721 1.085 29 160 6.391
Alcabón. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 213 120 . 1 7 91 1 4 6 449 Nambroca. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 300 93 24 38 400 15 6 9 894
Alcañizo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 114 102 6 10 77 — 9 323 Nava del Ricomalillo (La). . . . . 179 116 3 — 257 12 2 13 583
Alcaudete de la Jara. . . . . . . . . . 275 65 9 10 698 9 1 34 1.111 Navahermosa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 864 342 15 45 1.053 29 4 128 2.502
Alcolea de Tajo. . . . . . . . . . . . . . . . 210 22 3 9 297 19 1 16 585 Navalcán. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 651 224 12 9 510 8- 5 20 1.454
Aldeancabo de Escalona. . . . . . 54 73 — 1 52 — 3 183 Navalmoralejo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 14 35 2 — 27 — 1 2 78
Aldeanueva de Barbarroya. . . 268 129 4 24 258 28 1 12 727 Navalmorales (Los). . . . . . . . . . . . . 655 156 46 29 820 96 3 48 1.860
Aldeanueva de San Bartolomé. 152 19 2 2 417 30 4 9 648 Navalucillos (Los). . . . . . . . . . . . . . . 817 464 47 60 838 11 23 70 2.357
Almendral de la Cañada. . . . 140 59 2 9 100 1 0 0 315 Navamorcuende. . . . . . . . . . . . . . . . . 180 144 3 5 254 2 1 5 601
Almonacid de Toledo. . . . . . . . . 262 82 7 20 271 44 1 9 702 Noblejas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 647 207 47 40 813 45 6 51 1.905
Almorox. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 494 105 72 13 642 25 7 37 1.409 Noez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 243 7 4 28 226 31 1 13 559
Añover de Tajo. . . . . . —. . . . . 631 69 13 58 1.547 153 2 • 78 2.581 Nombela. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 230 46 1 0 248 30 5 7 575
Areicóllar ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 162 35 4 6 127 — 5 345 Novés. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 306 105 20 2 434 94 2 20 otrO
Argéa. . . . . . . . . . . . . . . . . . ■■. . . . . . . . 227 40 18 5 337 25 3 28 697 Numancia de la Sagra. . . . . . . . . . 190 40 12 7 241 16 2 26 552
Azutan. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 55 32 — 11 111 42 1 8 264 Ñuño Gómez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 41 22 — 4 48 6 — 2 123
Barcience 7 16 3 — 74 8 — 2 110 Ocaña. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.341 247 60 143 1.262 84 13 62 3.247
Bargas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 802 110 48 32 1.517 191 5 124 2.883 Olías del Rey. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 324 157 31 13 489 3 3 . 31 1.055
Belvís de la Jara.. . . . . . . . . . . . . . 404 309 15 21 677 79 12 14 1.547 Ontígola. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 83 2 — 1 309 7 — 4 407
Borox ••*<••«••••••••••***»•**•»•««••■•»•••••»*• 222 114 11 126 625. 116 3 42 1.279 Orgaz. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 695 410 33 17 609 37 2 48 1.877
Buenaventura. . . . . . . . . . . ...... 78 178 2 11 105 1 1 4 381 Oropesa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 719 214 39 52 741 70 5 83 1.937
Burguillos de Toledo. . . . . . . . . . . 155 33 4 2 162 1 3 10 . 376 Otero. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 61 17 4 2 43 — —• — 130

340 94 12 2 285 5 — 7 751 Palomeque. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 160 6 17 1 61 1 — 1 254
Cabañas de la Sagra. . . . . . . . . . . 207 43 4 7 318 4 3 2 592 Pan toja. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 386 39* 13 33 647 23 1 33 1.196
Cabañas deYepes. . . . . . . . . . . . . . 53 21 7 46 73 2 1 5 216 Paredes de Escalona. . . . . . . . . . . 27 21 1 1 18 1 2 7 80
Cabezamesada. . . . . . . 146 40 3 4 230 29 6 21 484 Parrilas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 113 129 5 7 127 1 — 12 396
Calera y Chozas. . . . . . . . . . . . . . . 667 120 11 16 1.540 91 2 76 2.549 Pelahustán. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 135 51 3 12 145 1 1 1 . 351
Caleruega. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Calzada de Oropesa (La). . . . .

108
178

23
64

6
7

6
6

148
252

6
1

0 5
1

304
513

Pepino. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Polán. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

79
705

63
72

7
36

3
8

136
892

1
62

3
2

•2
26

296
1.819

Camarena. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 530 71 53 5 560 18 5 13 1.292 Portillo de Toledo. . . . . . . . . . . . . . 432 42 10 15 503 34 2 3 1.074
Camarenilla. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 116 94 6 — 150 4 1 24 400 Puebla de Almoradiel (La). . . . 548 576 54 448 1.244 432 8 63 3.396
Campillo de la Jara. . . . . . . . . . . 86 86 4 3 273 1 — 24 485 Puebla de Montalbán (La). . . . 1.705 415 101 32 1.547 118 10 73 4.022
Camuñas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 408 97 19 144 440 92 4 23 1.238 Pueblanueva (La). . . . . . . . . . . . . . . 255 51 9 25 831 15 1 22 1.220
Cardiel de los Montes. . . . . . . ~ 26 1 _ 2 68 -X. — 5 104 Puente del Arzobispo. . . . . . . . . . . 398 97 24 14 354 4 3 38 939
Carmena. . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 268 77 12 6 241 8 2 23 643 Puerto de San Vicente. . . . . . . . . 90 13 3 — 114 60 2 9 294
Carpió de Tajo. . . . . . . . . . . . . . . . . 572 167 85 22 649 62 — 65 1.636 Pulgar. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 245 57 8 6 409 12 2 9 7522
Carranque. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 287 16 12 26 170 4 1 6 533 Quero. . . . . . . . .. . . . . . . .. . . . . . . . . . . . 387 124 9 71 368 110 — — 1.072
Carriches. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 92 .37 12 6 99 2 — 1 254 Quintanar. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2.013 545 156 145 2.110 96 22 123 5.272
Casar de Escalona (El). . . . . . . 220 81' 15 14 219 3 1 6 565 Quismondo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 306 11 6 7 239 227 2 7 809
Casarrubios del Monte. . . . . . . . 372 100 12 15 469 24 — 17 1.018 Real de San Vicente. . . . . . . . . . . 355 47 4 13 281 2 — 2 702
Casabuenas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 44 64 9 7 51 17 5 3 201 Recas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 477 100 25 ’24 539, 13 10 102 1.297
Castillo de Bayuela. . . . . . . . . . . . 339 • 123 19 14 255 8 2 10 775 Retamoso. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 51 26 • — 6 71 2 — 5 164
Cazalegas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 251 23 10 1 402 29 — 2 723 117 14

*2
1 129 4 1 13 291

Cebolla. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 470 168 24 40 808 58 — 21 1.614 Robledo del Mazo. . . . . . .. . . . . 96 256 1 185 6 — 23 580
Cedillo del Condado. . . . . . . . . . . 321 42 6 30 194 12 _ U3 620 Romeral (El). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 319 142 13 64 326 71 2 15 955
Cerralboe (Los). . . . . . . . . . . . . . . . . 126 50 8 4 156 6 * — 14 372 San Bartolomé de las Abiertas. 114 22 1 40 164 1 — 12 356
Cerveza de los Montes. . . . . . . . 204 45 1 8 78 1 _ . 20 360 San Martín de Montalbán. . . 267 32 5 13 277 24 4 16 642
Ciruelos'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 102 46 8 68 8 2 207 San Martín de Pusa. . . . . . . . . . . 116 39 4 1 280 77 5 33 559
Cobeja. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 240 66 8 27 453 8 1 35 859 San Pablo de los Montes. . . . .

San Román de los Montes. . .
387
47

118 
' 55

8
1

7
1

505
61

57
4

2 34
2

1.127
172Cobisa. . . . . . .«. . . . . . . . . . . . . . . . . . 56 9 7 5 49 4 —• — 131 Santa Ana de Pusa. . . . . . . . . . . . . 130 25 6 180 2 1 5 350Consuegra.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Corral" de Almaguer. . . . . . . . . . .
1.642
1.494

821
456

92
97

109
104

3.313
1.800

118
139

26
11

149
89

6.320
4.248 Santa Cruz de la Zarza. . . . . . .

Santa Cruz de Retamar. . . . . . .
779
406

301
23

24
14

66
12

1445
295

245
Í5

8
7

44
22

2929
810Cuerva. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Chozas de Canales. . . . . . . . . . . . .
372
178

89
53

7
22

6 
5

341
375

11
10

4 47
14

885
661 Santa Olalla. . . . . . . . . . . . . . . . . .

Santo Domingo-Caudilla. . . . . .
429
290

127
27

37
14

22
2

619
257

83
.46

. 1 36
12

1.374
649Chueca. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Domingo Pérez. . . . . . . . . . . . . . . . .
Dos Barrios. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Erustes. . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Escalona. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

58 
175 
620

83
415

49
38 ,

355
3

183

2
5

15
1

19

1
13

63 
214 
351

72 
304

1
4
6
1

22

1
1
3

3

2 
43

2
9

177
450

1.422
166
960

Sartajada ...;. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Seguróla. . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . .
Seseña. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Sevilleja de la Jara. . . . . . . . . . . .
Sonseca. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . .

15 
305 
431
286 

1.330

47
123
41

221
427

4
16
3

113

18
19
5

67

26
206
779
379

2.521

1
277

8
185

3
1

•3
30

20
31
53
37

88 
697

1.604
978

4.755 -
Escalonóla.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 334 189 ' 20 79 404 18 2 23 1.074 Sotillo de las Palomas. . . . . . . . . 38 26 4 4 90’ — — — 162Espinosos del Rey. . . . . . . . . . . . . . 108 135 1 6 232 4 2 30 522 Talavera de la Reina. . . . . . . . . . 10.960 1.650 800 466 20.411 ' 839 130 1.272 37.137
Esquivias. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 601 52 14 22 785 428 2 45- 1.955 Tembleque. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 476 155 12 25 898 5 . 6 28 1.616
Estrella (La). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 219 17 1 4 272 9 1 4 528 Toboso (El). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 522 '258 26 23 673 20 2 23 1.563
Fuensalida. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.501 331 85 130 1.242 176 23- 75 3.616 ’ Toledo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .12.085 1.734 1.050 640 14.044 1.317 164 683 32.Í42Gálvez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 767 201 37 84 893 76 1 4 20 2.102 Torralba de Oropesa. . . . . . . . . . 140 6 2 14 56 1 1 63 234Garciotún. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . < 31 35 2 — 49 4 — - 4 127 . Torrecilla de la Jara. . . . . . . . . . .38 98 — 3 — 76 2 — 3 222Gerindote. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 245 106 9 2 543 132 — 5 1.048 Torre de Esteban Hambrón .... 402 92 19 ' 12 352 22 _ 12 919Guadamur. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 330 52 44 20 . 397 62 — 28 938 Tónico. . . . . . . .’.. . . . . . . . . . . . . . . . . . 165 196 — 7 244 6 5 7 636La Guardia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 201 495 3 73 561 366 2 27 1.735 Torrijos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.914 316 148 50 2.021 218 22 82 4.827
Herencias (Las). . . . . . . . . . . . . . . . 180 34 10 2 388 25 3 14 662 Turleque. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 367 77 6 • 17 362 80 2 33 947
Herreruela de Oropesa. . . . . . . .
Hinojosa de San Vicente. . . . .

150 66 4 5 128 3 1 1 361 Totanés. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 118 47 — ’ 13 81 7 1 4 273
163 32 8 — 236 _ 1 5 474 Ugena. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 94 59 7 10 84 6 1 —

Hontanar. . . . . . . . ......:. . . . . . . . . . 7 19 3 7 40 _ _ 7 86 Urda. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 619 382 28 31 947 114 8 X 48 2.198
Hormigos 110 36 15 1 117 _ _ 2 282 Val de Santo Domingo

374 821Huecas. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . 99 55 24 2 54 _ _ 7 245 Valdeverdeja. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 50 11 9 340 5 4 23
Huerta de Valdecarábanos. . . 440 206 2 100 393 57 2 16 1.233 Valmojado. . . . . . . . . . r.. . . . . . ;. . . . 671 136 32 24 417 23 7 50 1.399
Iglesuela (La). . . . . . . . . . ~..
flián de Vacas ............................

119 
8

56 6 22
1

154
4

6 0 11 379
13

Velada. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Ventas con Peña Aguilera (Las)

397
386

157
76

23
7

13
9

' 427
470

4
9

1
1

310
15

1.343 
QQA

lllescas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.065 159 108 128 1.876 54 9 132 3.592 Ventas de Retamosa (Las). . . 170 30 3 6 132 2 — 6 356
Lagartera. . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . 383 127 4 165 691 22 1 7 1.400 Ventas de San Julián (Las).... 19 26 — 98 — — 4 147
¡Xl"zz”:z”iizzz 96 16 3 3 58 7 4 191 Villacañas.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.488 507 117 37 2.535 333, 25 141 5.294

627 232 35 14 OAA Juu 101 5 15 2.027 Villa de Don Fadrique (La)..... 589 413 26 74 811 967 10 42 2.963
LOffilDCb&f uinmiiiiii. . . .. . . . . . 301 40 2 3 185 — —. 28 570 Villafranca de loa Caballeros.. 1.088 213 56 122 1.658 59 ' 13 75 3.314
Lucillos__ _ _ _ _ _ _ _ ........... 176 . 10 6 6 201 1 ■2 406 Viflaluenga de la Sagra. . . . . . . 457 78 25 21 953 90 4 47 1.691
Madridejos- - - - - - - - - - - - - - - - 1311 885 128 56 3.076 58 26 144 6.347 VÍñamiel de Toledo. . . . . . . . . . . 89 11 7 1 87 2 2 3 202

90 99 3 1 260 10 1 5 480 Villaminaya. . . . . . . . . ... . . . . . . . . . 157 53 13 45 232 17 1 7 525Mafpica de fajo. . . . . . . . . . . . . . . 277 37 14 7 649 131 — 4 1.149 Villamuelas .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 166 99 15 2 224 9 2 15 535
Manzaneque. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 106 60 6 29 443 24 2 1 389 Villanueva de Alcardete. . . . . . . 625 340 37 155 859 60 8 22 2.122

115 26 4 1 113 23 9 300 Villanueva de Bogas. . . . . . . . . . . 306 61 1 38 183 54 — 4 649'
Marjaliza--------------------- 80 59 5 18 114 1 — 9 291 Villarejo de Montalbán. . . . . . . 34 11 ■■ — 3 41 1 1 1 92
Mairupe... ........ .............. 73 13 2 1 

2
39 3

36
132
405

Villarrubia de Santiago. . . . . . .
Villaseca de la Sagra. . . . . . . . . .

399 286 31
13

15 1.217
371

84 6 56 2.139
1.053Mascanque 116 58 ' 15 164 3 8 494 52 10 75 30

Mata - - - - - - - - - - - - - - 323 138 9 14 282 9 3 15 794 Vfllasequilla de Yepes. . . . . . . . . 559 84 8 2 880 35 4 7 1.590
290 38 2 23 304

224
95 4 14 777 Villatobas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 552

119
195

11
43 76

30
868 13 10 25 1.794

261MQNddá 210 347 6 6 13 809 Viso de San Juan (El)............. 1 90 2 8
1.026 276 22 64 392 33 6 45 1885 YébenesTLos). . . . . . . . . . . . . . . . . 975 520 51 • 48 1.773 98 13 54 3.570

Máttnda.................... 344 129 13 4 370 62 5 43 973 Yeieg 103 18 8 4 345 14 — ■26 536
89 29 2 92 6 4 225 Yepes. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.078 177 31 41 1.332 85 6 62 2.851

Miguel Esteban- - - - - - - - - - - - 877 644 42 113 953 167 2 14 2.835 Yuncler. . . . . . . . . . . . . . . . ™. . . . ;... 295 37 8 17 639 13 1 38 1.064
Mocejón- - - - -- - - - - - - - - - ¿ .392 136 12 11 520 156 2 32 1.270 Yunclillos_ _ _ _ _ _ _ __ _ ,. 196. . ,23 • 5 < 9 138 2 >T 1: 7 !..4>- i 388
Mohedas de la Jara 66 4 15 219 — 2 1 573 Yuncos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 469 205 21 :; 22 665 26 6 33 1.476
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Los parlamentarios de Toledo
CONGRESO

Francisco Ramos Fernández To
rrecilla (PSOE).— Nació en Herre
ruela de Oropesa, el 2 de abril de 
1947. Casado, con una hija, ingresó 
en el partido y en UGT hace ocho 
anos, en 1974. Salió elegido sena
dor por Toledo en las primeras 
elecciones democráticas de 1977 y 
actuó en la Cámara Alta como por
tavoz del' grupo parlamentario del 
PSOE. En 1979 se presentó como 
número uno al Congreso por la 
provincia de Tole.do, igual que este 
año, resultando elegido. Durante la 
legislatura pasada se ocupó inten
samente de asuntos relacionados 
con la comisión de Economía y 
Presupuestos. Es licenciado en 
Ciencias Políticas y Derecho.

Jesús Fuentes Lázaro (PSOE).— 
Nació hace treinta y seis años en 
Toledo. Casado, con un hijo, es li
cenciado en Filosofía y Letras. Du
rante varios años ejerció la docen
cia en la capital de la provincia. 
Secretario provincial del PSOE, se 
presentó en las elecciones de 1979 
como número dos para el Congre
so. Resultó elegido lo mismo que 
ocurrió anteayer, 28 de octubre. Es 
un hombre eminentemente preo
cupado por el mundo de la cultura 
y muy especialmente por los mar
ginados. Así, por ejemplo, trabajó 
en la legislatura pasada “en las co
misiones para minusválidos, terce
ra edad e hizo un seguimiento con 
participación activa en la Ley de 
Integración Social.

Ana María Abascal Calabria 
(PSOE).— Nació hace cuarenta y 
siete años en el norte y lleva vi
viendo en Toledo treinta y cuatro 
años. Está casada, con cuatro hijos. 
.Es ama de casa y ella misma se 
considera una mujer autodidacta, 
carente de cultura técnica, ya que 
sólo realizó estudios primarios. Es
tuvo tres años en Alemania como 
emigrante, trabajando en una fá
brica de turbinas de aviones de 
reacción. Es militante del PSOE 
desde la legalización del partido, 
donde ha ocupado cargos impor
tantes. Ana María Abascal ha esta
blecido un hito en la historia de 
Toledo: es la primera mujer parla
mentaria por la provincia.

Arturo García Tizón López 
(AP),- Es abogado del Estado en 
ejercicio como jefe de la abogacía 
del Estado de la Delegación de Ha
cienda en Toledo. De familia tole
dana, ha estado desde siempre 
muy vinculado a esta provincia. 
Tiene treinta y seis años, casado, 
con dos hijos. Presidente del comi
té nacional de disciplina de AP, 
presidente regional de Castilla-La 
Mancha y presidente provincial en 
Toledo. Concejal en el Ayunta
miento de Toledo por AP y diputa
do provincial, se ha destacado 
siempre en sus intervenciones co
mo un perfecto conocedor de los 
asuntos jurídicos planteados en el 
Ayuntamiento y en la Diputación 
Provincial. Se estrena como parla
mentario en el Congreso, si bien en 
1979 aspiró al Senado por este par
tido sin coseguirlo.

José Javier Pérez Olivares Pé
rez (AP).— Aparejador y empresa
rio, natural de Consuegra, tiene 
treinta y seis años. Está casado, sin 
hijos. Secretario provincial de AP 
en Toledo, ha sido el colaborador 
más directo del presidente provin
cial. Ha trabajado por la implanta
ción del partido en la provincia 
desde su ingreso en AP, que se pro
dujo, al parecer, en el 79. Conoce
dor de temas urbanísticos, como su 
propia profesión indica, no había 
participado como candidato en an
teriores elecciones, siendo ahora el 
segundo diputado obtenido por AP 
en la provincia de Toledo.

SENADO

Ricardo Sánchez Candelas 
(PSOE).— Nació en Toledo hace 
cuarenta y dos años. Casado, con 
cuatro hijos, es ingeniero de Mon
tes. Hasta hace poco ha sido direc
tor general de la Consejería de 
Transporte del ente autonómico. 
Es un hombre preocupado funda
mentalmente del medio ambiente, 
lo cual le hizo trabajar en defensa 
del Tajo. Precisamente fue el fun
dador de la única asociación ecolo
gista que ha habido en la provin
cia. Se estrena como parlamenta
rio, y seguramente su incorpora
ción a las listas del PSOE fue una 
de las que más sorprendió. Tiene el 
carnet desde hace unas semanas, 
aunque siempre estuvo muy vincu
lado al PSOE. Tiene, además, unos 
espádales conocimientos sobre el 
sector agrario.

Eladio Luján (PSOE).— Nació el 
1 de febrero de 1946 en Noez (To
ledo), si bien pronto se trasladaría 
a la capital. Casado, con cuatro hi
jos, todos varones, trabajaba hasta 
ahora en la residencia sanitaria 
Virgen de la Salud, dentro del ser
vicio de mantenimiento, como 
electricista. Tiene hechos estudios 
de oficialía. Ex teniente de alcalde 
en el Ayuntamiento de Toledo y 
actual concejal, está muy volcado 
en la política activa del partido y 
muy vinculado con Unión General 
de Trabajadores. Ha sido presiden
te del comité de empresa de la resi
dencia sanitaria de Toledo; actual
mente es miembro de la Junta de 
gobierno del organismo sanitario, 
en representación de los trabajado
res, y en el hospital Virgen del Va
lle, por el Ayuntamiento de Tole
do.

Manuel Díaz Marta (PSOE).— 
Nació en Toledo, en 1909. Terminó 
sus estudios de ingeniero de Cami
nos en 1932. En su curriculum vi- 
tae destaca siempre que fuera uno 
de los principales partícipes del 
proyecto de la cuenca del Guadia
na, más conocido como el Plan de 
Badajoz, ideado durante el período 
de Indalecio Prieto, al frente de 
este cometido. Exiliado en México 
durante varios años, dio clases en 
la Universidad de Veracruz ejer
ciendo su profesión. Consultor de 
las Naciones Unidas, salió elegido 
diputado por la provincia de Tole
do en los comicios de 1977. En 
1979 se presentó al Senado y tam
bién fue elegido, lo mismo que el 
28 de octubre pasado. Es concejal 
en el Ayuntamiento de Toledo.

Manuel Romero Martínez 
(AP).- Doctor en Medicina, de 
cincuenta y ocho años, está casado 
y con siete hijos. Reside en Toledo 
desde 1959. Fue vocal del Consejo 
de Médicos de España y de Tole
do. Fue secretario provincial de AP 
y actualmente es vicepresidente 
provincial y presidente de la Comi
sión Provincial de AP. Miembro 
numerario de la Sociedad Españo
la de Cirugía, Ortopedia, Trauma
tología y de Rehabilitación. Espe
cialista en traumatología por opo
sición en el ambulatorio ae la Se
guridad Social en Toledo. Se 
estrena como parlamentario en el 
Senado.

Errores 
de transmisión

Debido a un error de trans
misión a causa de la rapidez 
informativacon la que duran
te el día 28 tuvimos que tra
bajar en nuestra redacción, en 
una de las informaciones apa
recidas ayer se decía que Gre
gorio Peláez (padre) se había 
presentado en las pasadas 
elecciones por los socialistas, 
cuando en realidad quería
mos decir Gregorio Peces- 
Barba. Esperemos que este 
error haya quedado subsana
do por nuestros lectores al 
leer la mencionada informa
ción.

Por otra parte, en otra de 
las informaciones se deslizó 
otra confusión. Se trata de la 
noticia que dábamos sobre el 
rumor de que en un piso del 
polígono había sido descu
bierto un arsenal de explosi
vos. En la misma decíamos 
que la primera persona que 
comunicó esta circunstancia 
al gobernador civil era el di
rector de la prisión de Toledo, 
cuando en realidad se trataba 
del director de nuestro colega 
«El Alcázar». A cada uno lo 
suyo.

«re* de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.
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—— Especial Consuegra , ...... . .. .

El azafrán: artesanía, rito y mito de la Mancha
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

La fiesta de la Rosa del Azafrán está cumpliendo sus veinte otoños. 
Nació la fiesta con la misma sencillez y humildad que nace la rosa; 
quizá por humilde la fiesta y frágil la flor han gozado de no pocos 
privilegios, y muy mucho por parte de foráneos que supieron encontrar 
en la fiesta una meta y en la flor un contraste y un mito, en la placidez 
de las llanuras manchegas, cubiertas ahora de mil tonalidades, como 
último regalo de la naturaleza al sufrido y honrado labrador manchego. 
Por esta efeméride del aniversario, a mí se me hubiera ocurrido 
hacerle un canto a la rosa; sería incapaz. Voy, sin embargo, a responder 
de alguna manera a tantos como en tantos años se han ido llegando a 
estas tierras, queriendo saber, después de ver, el porqué de la fiesta a 
la rosa.

¿Qué es el azafrán? Cuando 
cualquier viajero, en estos días oto
ñales, cruza los campos de la Man
cha se ve sorprendido por ese ma
ravilloso tapiz violáceo que sirve de 
antesala a sus pueblos, villas y ciu
dades. Más de una vez creo haber 
dicho que el otoño le va a la Man
cha como a la novia las galas 
nupciales. Aunque tal vez sea el 
menos capaz para descifrar ese ar
co de galanuras en torno al otoño 
manchego, yo. he visto de siempre 
en el binomio Mancha-otoño algo 
3ue sensibiliza y hace a uno capaz 

e hacerse trovador, aunque sea 
incapaz de lo sensible. Si algo fal
tase a ese binomio, para engrande
cerlo surge la rosa, que en maridaje 
con el molino de viento son todo 
un símbolo para estas tierras. Y la 
Mancha se convierte en todo un 
atractivo: La Mancha realza su be
lleza a través de los rayos del sol, 
en la penumbra de las tardes oto
ñales; quiebra sus tonalidades en 
esa infinita gama de ocres de las 
tierras de sus barbechos, el verde- 
pajizo de los quiñones de cebar sus 
corderos, el gris-ceniza de sus oli
vos, el dorado de las hojas de sus 
álamos, con el contraste colorista 
de las pámpanas de sus vides.

En estos días, los pueblos man- 
chegos se ven circundados de un 
tapiz de inimitables colores. ¿Qué 
es ese manto de púrpura que ciñe 
las casas y hogares de estos pue
blos, en donde también Cervantes 
quiso enseñorearse para la posteri
dad, haciendo de sus costumbres y

sus gentes el grandioso monumen
to de la literatura hispana? ¿Qué 
es ese brote imperceptible que sur
ge de la tierra, que mezcla los colo
res del dolor, la fuerza, la ilusión y 
!a esperanza? ¿Qué es ese signo de 
vida que el manchego, muy de ma
ñana, doblando la cerviz y la co
lumna de su esfuerzo, está reco
giendo con caricias, una tras otra, 
surco tras surco, en esos limpios y 
cuidados terrenos, celemines del 
esfuerzo, junto a la. besana de sus 
diarias tareas y con la premura de 
quien busca esa flor, que puede 
ajarse en el rasgueo de cualquier 
viento quebradizo? ¿Qué es eso tan 
delicado que las manos encalleci
das de los labriegos manchegos 
pretenden acariciar sin hacer daño 
y que raudos portan a su hogar, 
para, como una ofrenda, depositar 
y después desmenuzar con sus de
dos en una manipulación iniguala
ble y habilidosa, haciendo de su 
«monda» una filigrana? Es la rosa, 
la rosa del azafrán, esa flor artesa- 
na, ritual y mítica, a la que un 
inspirado idealista toledano puso 
melodías. «Es una flor arrogante, 
que nace al salir, y muere al caer la 
tarde».

Artesanía
Nace la rosa; surge de la tierra 

sin ropajes, sin más atavío que sus 
pétalos formando corola, y en ella 
los pistilos, con el precioso y valio
so estigma que, después, manos 
habilidosas han de escoger, culmi

nando el proceso artesanal de su 
cultivo. Pero, ¿cuánto esfuerzo y 
cuánta pulcritud dactilar han sido 
precisos hasta llegar a ello? Artesa
nía, dije, y artesanía del más puro 
y perfecto estilo, es para mí cuanto 
encierra su proceso; desde que la 
mullida tierra es mimada en manos 
del azafranero, horas y horas, hasta 
hacerla un mullido colchón, donde 
reposar y hacer brotar a la vida 
esos limpios y cuidados bulbos 
que, manos femeninas, tantas ve
ces han dejado en las entrañas de 
la tierra manchega para que engen
dre el preciado brote de la rosa. 
Artesanía manual del surco con la 
azada y el rastrillo; artesanía a la 
hora de iniciar la recogida de la 
flor, a mano, una tras otra, deshila
cliada de sus estigmas y separados 
cuidadosamente de los pétalos con 
un original y habilidoso juego de 
los dedos de ambas manos; artesa
nía a la hora del tueste, templado, 
exacto, equilibrado, para no mer
mar su valoración, ni su color in
confundible, ni el perfume peculiar 
que, por tiempo indefinido, ha de 
conservar y trascender. Y toda esta 
artesanía se convierte en un...

Rito

Costumbres que perduran de 
tiempo inmemorial; tratamiento 
del cultivo con métodos ancestra
les, que no han sido quebrados ni 
por el avance de las técnicas mecá
nicas ni por el progresismo, que, en 
tantas cosas, ha echado al traste 
consuetudinarias maneras de la vi
da hogareña. En este caso, esos ri
tos permanecen; y se mantienen 
aún las costumbres de ser los no
vios, en sus años de prometidos, 
quienes reviven el rito de plantar 
conjuntamente «su azafranal», para 
después, con el producto de la rosa, 
ir haciendo su ajuar, y aumentán
dolo con el compromiso de su culti
vo, ir haciendo también su feudo 
conjunto. Rito a la hora de «la 
monda», cuando para el novio es la 
primera ocasión de pasar con algún

pretexto a la casa de la novia, «para 
ayudar a mondar la rosa de los aza
franales conjuntamente cultiva
dos». A «echar el clavo», se decía y 
sigue diciendo, porque clavo es el 
nombre que habitualmente se da a 
los estambres y pistilos de la rosa. 
Rito a la hora de la partición del 
producto mondado, por vecinos y 
familiares; al cuarto, al tercio..., y 
así todo un rito que estas ancestra
les costumbres convirtieron en...

Mito

Están tan arraigadas estas cos
tumbres rituales que las gentes 
manchegas consideran inquebran
tables todas cuantas circunstancias 
concurren en su cultivo y proceso. 
Es una heredad del máximo respe
to, que se define y defiende fami
liarmente. Hay familias que, desde 
tiempo inmemorial, vienen dedi
cándose a su laboreo y no ceden en 
ello, por entender que es la «hijue
la», o «manda» perpetua que sus 
antecesores les legaran; sienten co
mo un despojo de su hacienda, ma
terial o espiritual, el quebrar la lí
nea productora o cultivadora del 
azafrán. Y conservan la primitiva 
romana, la del peso fiel de sus 
abuelos y tatarabuelos; los velones 
que alumbran en la noche los «ve
latorios» de «la monda»; el cedazo 
del tueste, la mesa grande y el ces
to de mimbre o de chupones de 
oliva, para depositar la rosa recién 
acarreada del azafranal; el arca de 
la rica madera de Filipinas, traída 
por algún fraile de la familia que 
allí estuviera misionando, y, por 
fin, ponen en los cofres, las arcas o 
los baúles, junto al azafrán bien 
tostado, el viejo mantón de Manila, 
o la capa castiza de buen paño, la 
basquiña o los refajos de estameña, 
para que se fundan con el perfume 
que trasciende el preciado fruto.

Su valor es aparte; digamos que 
también es otro mito. ¿Pero, acaso, 
no es digno de tal valoración, cuan
do son tantos y tantos los trabajos 
y las circunstancias que concurren

para que una libra manchega, del 
azafrán ya tostado, suponga, ade
más del cuidado durante ocho me
ses de los bulbos en la tierra, la 
afanosa tarea de «la monda», en la 
3ue una persona ha de estar tal vez 

iez jornadas, sin apenas descanso, 
mondando rosas, una por una?

La rosa se ganó una fiesta

El cultivo del azafrán, diría, es 
sólo asequible a la paciencia y la
boriosidad de estos hombres de la 

-Mancha; se ha convertido en algo 
trascendental y simbólico. Sus pe
culiaridades han hecho deje de ser 
un cultivo más, o un negocio, o una 
renta más extraída de la tierra. Es 
un encuentro familiar; es una here
dad comprometida, de generacio
nes; antes lo dije, es una maravillo
sa artesanía en la que cabe la espi
ritualidad y la ilusión; es un rito en 
el que están señalados y marcados 
todos sus procesos vegetativos y 
manipúlatenos; es un mito que pa
sa de padres a hijos, de generación 
en generación; que se siente y res
peta como una última voluntad; es 
todo eso y mucho más.

Hoy es una fiesta, fiesta grande 
con timbres y titulación de interés 
turístico y nacional. Nació la fiesta, 
como fruto de esa misma plastici
dad que antes definía, como rito, 
artesanía y mito. No podían las 
gentes manchegas resistir a su en
canto, ni los humildes labriegos de
jar de tributar a la rosa su gratitud 
y homenaje, La fiesta es el tributo 
de gracias que el hombre manche
go rinde a la hermana tierra man
chega, tan generosa y pródiga para 
con él, que, cuando ya parecía ha
berle dado a través del año, como 
premio a su laboriosidad, los frutos 
comunes del agro, todavía, con este 
campesino, es aún más generosa y 
le regala con la sencillez y la valía 
de rosa del azafrán.

Viajero, caminante, así es el aza
frán, esa rosa «que nace al salir el 
sol y muere al caer la tarde».

AYUNTAMIENTO DE CONSUEGRA
XX Fiesta de la Rosa del Azafrán

DULCINEA DE LA MANCHA Y SU CORTE DE HONOR

Moreno Fernández

Quedáis todos invitados
I! Os esperamos!!



30-X-1982 toledo provincia pág. 53

■Especial Consuegra _

El alcalde de Consuegra, 
Antonio López Portillo, invita a todos 
a las fiestas de La Rosa del Azafrán

Consuegra, árabe 
en otros tiempos, 
bastión de Toledo

«Consuegra ha tenido siempre sus puertas abiertas a cuantos aquí 
han llegado, cualquiera que haya sido el lugar de su procedencia. Pero 
llegando estos días, cuando el otoño está en su plenitud, Consuegra, 
además, se viste de fiestas para seguir siendo acogedora, cuando preci
samente dedica a la flor mas preciada de la Mancha unas Jornadas de 
Exaltación, haciéndose intérprete del sentir de los manchegos y convir
tiéndose, al menos por unas horas y por unos días, en el punto concéntri
co de las miradas, ilusiones y hasta el destino, para acudir a disfrutar 
de los atractivos que tras sí llevan estas fiestas de La Rosa del Azafrán.

Celebramos este año el veinte 
aniversario de estas Jornadas man
chegas, Jornadas que tuvieron 
siempre, a través de estos años, y 
siguen teniendo, un fin promor- 
dial: revalorizar los productos, 
atractivos y valores humanos de la 
Mancha. Tal vez no pudiera hacer
se cosa mejor, cuando el espíritu 
manchego de comunidad y de tra
bajo precisa ahora, más que nunca, 
de incentivos y atractivos para que 
esta región sea conocida, estimada 
y diría que hasta comprendida. Por 
eso, en nuestro ánimo está hacer 
cuanto esté en nuestras manos pa
ra que la fiesta siga cumpliendo 
años, siga creciendo y siga dando 
testimonio de que Consuegra, si un 
día se hizo intérpreste del sentir de 
los manchegos creando y animando 
estas fiestas en homenaje a la rosa 
del azafrán, ni el tiempo ni las cir
cunstancias sean motivos para que 
decaigan el esfuerzo ni el entusias
mo en esta tarea.

Consuegra se convierte, un año 
más, en la gran plaza manchega,

GESTORIA ORTIZ 
Gestor: Sagrario Ortiz Merino (abogada)

Todas las gestiones propias del gestor 

ASESORIA FISCAL
Calle Mártires, 4 - Teléfono 48 03 79

SALONES PRINCIPADO
(Aire acondicionado)

Tel. 48 0110
BODAS. BANQUETES Y REUNIONES

DISCOTECA
TOTALMENTE REFORMADA

Afrodisio de la Cruz Verbo
Distribuidor de nutrimentos y farmacológicos 

GALLINA BLANCA PURINA
Almacenista de cereales, semillas y fertilizantes 

Material avícola, cunícola y ganadero

Tfnos. 48 00 49
48 03 28

donde propios y extraños se reú
nen para, con su presencia, coope
rar al esplendor de las fiestas. Fies
tas que j*ozan del privilegio de ser 
de ínteres turístico nacional, por su 
importancia y por sus fines; pero

GRANJA DE SELECCION 
MULTIPLICACION

ELCO - CUNICON

C/ José Antonio, 57 
CONSUEGRA

también por el colorido y esplen
dor de sus festejos, convertidos en 
algo ya tradicional: Concurso Na
cional de Monda de Rosa del Aza
frán; Exposición de Maquinaria y 
Utillaje Agropecuario; concursos 
de arado, de galgos, de albañilería, 
de trigos llegados de conventos 
carmelitas y diversos puntos man
chegos, de cuya harina van a hacer
se las formas para la concelebra
ción de la misa que el Santo Padre 
oficiará en Toledo; pregón de las 
fiestas y actuación del Ballet Clási
co, con la presencia de la Dulcinea 
de la Mancha y sus damas de ho
nor; no faltando tampoco el vistoso 
y atractivo certamen, gran festival 
del folklore de la Mancha; sin fal
tar el espectáculo taurino de nues
tra fiesta nacional. Todo ello para 
exaltación de los valores manche
gos y, a la vez, para que cuantos se 
lleguen en estos días a Consuegra 
puedan disfrutar de unos días lle
nos de colorido y alegría.

A Consuegra le cabe ese honor 
de hacerse un poco protagonista y 
de convertirse en anfitriona de es
tas Jornadas, y a mí, como alcalde, 
en nombre de todos los consabu- 
renses, el haceros una especial in
vitación: que os lleguéis para vivir 
con nosotros estas Jornadas man
chegas.»

Antonio LOPEZ PORTILLO

AUTOS
MOLINA

• Nuevos y de ocasión
• Todas las marcas '
Pl. Andorra, 3. Tel. 48 00 48
CONSUEGRA (Toledo)
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Parece que Consaburum o Condábora fue una ciudad ibérica celti- 
zada, que se localiza en la Celtiberia en su parte occidental, limitando 
con la Carpetania y la Oretania. Otros, sin embargo, la consideran 
dentro del límite de la Carpetania, haciéndola la mas noble de todas 
las ciudades.

Ocupada por los árabes invasores, la población cristiana que perma
neció en Consuegra se levantó contra esa dominación, alentada por 
Ordoño I de León hacia el 850, atacando a las fuerzas del emir cordo
bés. Al tomar Alfonso VI Toledo y Talavera, ocupó también nuestra 
villa, aunque pronto volvió a perderla, para recuperarla en el 1091.

Fue el bastión de Toledo en los 
reinados de los Alfonsos VI, VII y 
VIII, frente a las galopadas almo- 
rávide y almohade.

Alfonso VII donó el castillo de 
Consuegra a su fiel vasallo Rodrigo 
Rodríguez en el 1150. La historia 
de Consuegra va unida a la de esta 
fortaleza, construida por los roma
nos, utilizada por visigodos, ára
bes, cristianos. Ya con Alfon
so VIII se inicia su restauración, 
que continuaba en el reinado de 
San Fernando.

En la primera mitad del si
glo XIII los comendadores de San 
Juan, radicados en Consuegra, con 
autorización del gran comendador, 
fueron dando cartas de población a 
todas las aldeas que después for
maron su gran priorato. Merced a 
esta labor se restauró la población, 
naciendo las villas de Madridejos, 
Camuñas, Villafranca, Urda, Tem
bleque, Turleque, Villacañas, Que
ro, Herencia, Alcázar de Consue
gra, Argamasilla de Alba o Lugar 
Nuevo, Villarta y Arenas. Todas se 
regían al fuero de Consuegra.

En el 1228 se hacen arreglos ju
risdiccionales entre el comendador 
mayor.de la Orden y el arzobispo 
de Toledo. En el 1232 se resolvió el 
pleito entre la Orden de Calatrava 
y la de San Juan; aquélla deman
daba los lugares de Azuqueca y Ur- 
dilla, que estaban en el término de 
Consuegra, cerca de Villalba de 
Bolobras, Huadalferza, Villarru

FABRICA DE MAZAPANES 
Y DULCES

TELEFS.: 48 10 49 - 48 00 59 
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bia, Renales y San Silvestre, que 
pasan a los calatravos.

En relación a las iglesias, con
ventos y ermitas, la única parro
quia hasta 1551 fue la de Santa 
María, hecha con piedra de los an
tiguos templos romanos. Dieciséis 
años después aparece la parroquia 
de San Juan. El convento de San 
Antonio, de franciscanos descalzos, 
que se acabó de construir en 1725. 
Por otra parte, en 1597, un 3 de 
mayo, se fundó el convento de car
melitas descalzas, costeándose con 
algunos efectos de la testamentaría 
de don Fernando Alvarez de Tole
do, que fue un gran prior.

Ya en el siglo XVII, en 1611, se 
fundó el monasterio de recoletas 
bernardas, donde se daba culto a la 
Vera Cruz.

A finales del siglo XVIII hay las 
siguientes ermitas: del Cristo de la 
Vera Cruz —se estaba construyen
do en el 1769—; Santa Ana, en las 
inmediaciones del camposanto de 
Santa María; San Sebastián; San 
Antón, en el camino de Temble
que; Santa Lucía, Nuestra Señora 
del Pilar, Nuestra Señora de la 
Blanca y Nuestra Señora de Fini
busterre. Para finalizar, cuenta con 
el covento de Santa María del 
Monte y con el palacio del gran 
prior y su torre, donde se centrali
zaba la administración del priora
to. .

mayor.de
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El reloj de la torre vuelve 
a tocar las horas después 
de treinta años sin sonar

BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto
Probablemente no haya nada qua distinga tanto a los pueblos como 

la torre de sus iglesias. Recorres kilómetros y kilómetros y siempre es 
la torre de la iglesia la que cobija a todos los edificios, la que se hace 
peculiar y distinta en cada pueblo, la que mejor señala su emplaza* 
miento. Por eso todos amamos a la torre de nuestro pueblo, todos la 
llevamos en nuestra mente y en nuestro corazón, todos la recordamos 
desde sus distintos ángulos y panoramas y todos nos alegramos cuando 
aparece ante nuestros ojos después de pasar una temporada lejos del
pueblo.
Y en la torre de la iglesia son las 

campanas nuestras mejores ami
gas. Sus sonidos forman parte de 
nuestra vida, sus toques a gloria o 
a tránsito nos son inconfundibles, 
ya que toda la vida del pueblo, de 
la familia y de cada uno está rela
cionada con el sonar de las campa
nas. En la huerta y en la labranza, 
en la cocina o en el patio de casa, 
en la calle o en la majada, en el 
parque o en las escuelas, su sonar 
nos va diciendo si hay fiesta o hay 
entierro, si hay misa, fuego o ma
trimonio.

Belvís tiene en su torre cuatro 
campanas. La grande, la mediana y 
el campanillo, que son las que sue
nan a diario y llevan en sus ecos el 
palpitar del pueblo. La otra es la 
campana del reloj, puesta sobre la 
cornisa final de la torre, delante de 
la cúpula inconfundible por las 
lentejuelas de los azulejos negros y 
blancos.

La campana del reloj llevaba 
cerca de treinta años sin sonar. Los 
niños y jóvenes no la habían escu
chado nunca y tan sólo la admira
ban, sin explicarse cómo se pudo 
poner donde está. Los mayores, en 
cambio, sí han oído sus ecos, ya 
que puntualmente les llevaba las 
horas, haciéndose oír en las calles, 
casas, huertas y cerros cercanos.

Pues bien, la noticia de estos 
días en Belvís es que la campana 
del reloj ha vuelto a tocar. De nue
vo ha vuelto a dar las horas y a 
repetirlas, como siempre hizo. Y 
por eso están alegres los mayores, 
pues les ha devuelto sus sonidos de

antaño; están alegres los más jóve
nes al oírla por vez primera y todos 
estamos contentos porque el reloj 
de nuestra torre no sólo señala las 
horas, sino que nos las hace oír.

La feliz idea ha partido del 
Ayuntamiento. Ahora se trabaja en 
la torre para pintar y reparar la 
esfera sur del reloj y se ha logrado 
que la campana lance al aire sus 
sonidos

La aspiración de tener un reloj 
público fue siempre una ilusión de 
los belviseños, y por eso, al cons
truirse la torre de la iglesia, se hi
cieron cuatro óculos para las esfe
ras, por encima de los arcos de las 
campanas. El primer reloj se insta
ló el 20 de julio de 1866, con sólo 
dos esferas, en los lados norte y sur 
de la torre, y para costearlo se hizo 
un reparto entre los vecinos. Costó 
entonces 66 escudos y 360 milési
mas, y la campana del reloj estaba 
en el interior de la torre, por lo que 
se escuchaba muy deficientemente.

Veinte años más tarde, en 1886, 
pasó por el pueblo un francés lla
mado Palussou August Ches, y éste 
arregló el reloj, que estaba sin fun
cionar. El colocó la campana sobre 
la cornisa de la torre, ante la admi
ración y asombro de todos los veci
nos. Y este reloj duró hasta 1895, 
aunque para entonces ya no servía 
para nada.

En ese mismo año se adquirió 
otro reloj nuevo, que se hizo en 
Toledo. Costó entonces 1.500 pese
tas, lo que ciertamente era mucho 
para aquellos tiempos. "

_toledo provincia-------------------------------------
Noticiario toledano__________________ ___

■ OROPESA: CONCURSO-SUBASTA PARA LA CONSTRUCCION 
DE UNA RESIDENCIA DE LA TERCERA EDAD.— Se ha presen 
tado un concurso-subasta para la construcción de una residencia 
para la tercera edad en la calle Santiago Muguiro, de esta localidad, 
conforme al proyecto redactado por el arquitecto municipal.

El presente contrato tendrá una duración de diez meses. Los 
pliegos de condiciones, proyectos y planos se encuentran en la 
secretaría de este Ayuntamiento, que podrán examinarse durante 
las horas de oficina los veinte días hábiles siguientes. Las garantías 
provisionales y definitivas serán el resultado de aplicar al importe 
del proyecto los porcentajes del 4 y 6 por 100, respectivamente.

El plazo de presentación de proposiciones será el de veinte días 
hábiles en dos sobres cerrados, uno con el subtítulo de «Referen
cias», donde se incluirá el resguardo de la garantía provisional y 
memoria, y otro con el subtítulo «Oferta económica», que se ajustará 
al modelo de proposición, reintegradas las proposiciones con una 
póliza de veinticinco pesetas. •
■ EXPUESTOS LOS PADRONES DE SOLARES Y PROPIETA
RIOS DE PERROS EN MORA DE TOLEDO.— La comisión munici
pal permanente ha aprobado los padrones de solares y de propieta
rios de perros correspondientes a 1982, los cuales han quedado 
expuestos al público a efectos de posibles reclamaciones en la 
secretaría por espacio de quince días hábiles.
■ CONCURSO-SUBASTA PARA LA INSTALACION DE ALUM
BRADO PUBLICO EN LOS NAVALMORALES.— Con referencia al 
expediente del concurso-subasta que se tramita en este Ayunta
miento para adjudicar la nueva instalación de alumbrado público en 
las diferentes calles y plazas de esta villa, el Ayuntamiento en pleno 
ha adoptado el acuerdo de admitir al segundo período de concurso- 
subasta a los siguientes licitadores: Electrotecnia Industrial Toleda
na, S. A. (EITOSA); Antonio Mayorales Valentín (ELECTO, S. A.), 
David Díaz Sánchez y Francisco Lahiguera Buleo (Talleres Lahi- 
guera). Se ha eliminado a José López Tornero por no acompañar la 
documentación exigida.

El segundo período de la licitación, en el que tendrá lugar la 
apertura de los sobres subtitulados «Oferta económica», se celebrará 
en la Casa Consistorial de este Ayuntamiento el octavo día hábil al 
siguiente de la inserción en el «Boletín Oficial de la Provincia», a las 
doce horas. Acto al que se entenderán citados todos los licitadores.
■ SARTAJADA: APROBADO EL EXPEDIENTE DE CREDITO.— 
El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el expediente de 
suplemento de crédito dentro del vigente presupuesto ordinario, lo 
que se hace público en virtud de lo dispuesto en la ley de Régimen 
Local para que durante el plazo de quince días puedan verlo y 
reclamar en caso de que sean dañados intereses de cualquier perso
na interesada.

■ APROBADAS LAS NORMAS SUBSIDIARIAS DEL PLANEA
MIENTO DEL MUNICIPIO EN YUNCLER — El Ayuntamiento ha 
aprobado en sesión ordinaria las normas subsidiarias del planea
miento del municipio, con carácter inicial, e incluyendo como suelo 
urbano las urbanizaciones de Idarsagra y Los Sauces. Estas normas 
se hallan expuestas al público por espacio de un mes, a efectos de 
posibles reclamaciones que pudieran derivarse por particulares.

_________ 30-X-1982

—Buzón----------------------

Las fiestas patronales 
no deben perderse

Antonio Martín Salamanca, de 
Toledo, se dirige a nuestro periódi
co con el fin de hacer constar lo 
siguiente acerca de las fiestas pa
tronales:

«Sí, gracias a Dios las fiestas de 
los pueblos no se pierden. Parece 
ser que los ayuntamientos se han 
dado cuenta a tiempo que las fies
tas tradicionales se perdían a causa 
de que los festejos populares se es
taban haciendo en locales cerrados, 
como son los bailes, y han visto que 
lo único que se conseguía es llenar 
los bolsillos de los citados estable
cimientos con cobro de entradas 
con precios altos, y luego explota
ban la barra durante toda la noche.

El pueblo sano quiere su «baile» 
en la plaza, gratuito y sin limita
ción de edades, sin complejos, para 
que todo el mundo baile, de diez, 
treinta, cincuenta, sesenta años; 
todos disfrutan, abuelos, hijos, nie
tos.

Las discotecas y otros estableci
mientos ya lo tiene la juventud du
rante todo el año, por lo que es 
necesario y debía de ser obligatorio 
que las fiestas patronales se cele
bren para todos gratuitamente y al 
aire libre en la plaza.

Son muchos pueblos, concreta
mente en Olías del Rey, que hacen 
su fiesta durante una semana, cada 
día en una calle, que los mismos 
vecinos se encargan de adornar y 
agasajar a todos los amigos y foras
teros, aunque forastero nadie lo es. 
El último día lo hacen en la plaza 
como fiesta final, resultando una 
simpática rivalidad muy agradable 
para esta gente sencilla y acogedo
ra. Para estos festejos cuentan con 
la valiosa colaboración del Ayunta
miento, que está dispuesto a que 
cada año sea superada con la ayu
da de todos.

Ya son muchísimos pueblos dis
puestos a que las «fiestas» de sus 
antepasados no se pierdan, dando 
lugar a que sus calles y sus plazas 
sean inundadas por unas horas por 
cientos de forasteros y amigos, que 
son acogidos con la mayor alegría y 
jolgorio.»

jg' **

CARFMCK
LO QUE VALES

CAJA RURAL
PROVINCIAL DE TOLEDO
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Normas de control higiénico 
para las industrias lácteas

N el «Boletín Oficial del 
Estado» del pasado día 13 
de octubre ha sido publi
cado el real decreto 
2.561/1982 por el que se 

aprueba la reglamentación y co
mercialización de leche y produc
tos lácteos. Como se comprenderá, 
en este decreto se contemplan mu
chas regulaciones que poco o casi 
nada tienen que ver con la agricul
tura; sin embargo, sí hay algunas 
que tienen relación directa tanto 
en su relación con las explotacio
nes ganaderas como en el transpor
te de la leche y elaboración de al
gunos derivados lácteos, como pue
de ser el queso, y que tienen im
portancia en nuestra región. A 
estos aspectos ligados más o menos 
directamente con nuestra agricul
tura será a los que nos referiremos 
en esta información.

La presente reglamentación tie
ne por objeto fijar con carácter 
obligatorio los requisitos técnico- 
sanitarios generales y específicos 
que han de reunir las instalaciones 
industriales, así como las corres
pondientes al almacenamiento, 
transporte y comercialización de 
leche y productos lácteos. La mis
ma afecta a todas las personas na
turales o jurídicas que tengan rela
ción con las mismas y las materias 
reguladas con las mismas: leches 
naturales, certificadas, pasteriza
das, esterilizadas, UHT, concen
trada, evaporada, condensada, en 
polvo, fermentadas, quesos, cuaja
das, quesos fundidos, natas, man
tequillas, sueros y mazada, reque
són, lactosa, caseína, caseinatos, 
lacto albúmina, coprecipitados, 
productos lácteos, grasas^ lácteas 
deshidratadas y preparados lác
teos.

Las instalaciones industriales de 
todos los establecimiento^ inclui
dos en esta reglamentación debe
rán ajustarse a un diseño o esque
ma que garanticé el adecuado tra
tamiento técnico e higiénico sani
tario de las materias primas, sus 
productos y subproductos, y que 
facilite una correcta aplicación de 
las distintas prácticas de fabrica
ción en aras de la salud pública. 
Con este fin, las industrias elabo- 
radoras de productos lácteos cum-

. / ¿jr^
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Pueden ser cercanas a los 3.000 millones 
dé pesetas

CIUDAD REAL

Vid 
Remolacha

Fin cosecha 
Inicio recolección

Buenas 
Buenas

Producción final de 9,5 milloriés de Hl. 
Bajo gradó riqueza sacosimétrica.

CUENCA
Vid
Girasol blanco 
Girasol negro 
Trigo

Cosechando 
Fin recolección 
Cosechando 
Inicio siembra

Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas

Rinde entre 3,5 a 5,5 Tm/Ha.
Rinde 0,75Tm/Ha.
Rinde 0,5 a 0,8Tm/Ha.
Tendencia a reducir _____

GUADALAJARA
Girasol

Patata

Fin cosecha 

Cosechando

Buenas

Buenas

Rinde 0,5 a 1,5 (secano); 2 a 3 Tm/Ha. 
(regadío) - '
Rinde 13 a 20 Tm/Ha._________________

TOLEDO ______ _

Vid 
Avena 
Cebada 
Trigo 
Veza 
Maíz forrajero

Cosechando 
Sembrando 
Sembrando 
Sembrando 
Sembrando 
Cosechando

Buenas 
Buenas
Buenas 
Buenas
Buenas ■ •
Buenas

Rinde%5 a 4,5 Tm/Ha.
Igual año anterior 
Igual año anterior 
Igual año anterior 
Igual año anterior 
Rinde entre 50 a 70 Tm/Ha.

Otros culo
En Ciudad Re 

El trigo de ciclo

'VOS

al- La avena, la veza y cebada, sembrando. En Cuenca: Sembrando la veza. En Guadalajara: 
largo sembrando. El espárrago, con ataque de plagas^ fusarium y rizoclitomía. En Toledo:

plirán obligatoriamente las si
guientes exigencias:

— Disponer de laboratorio con
venientemente equipado para la 
realización de las determinaciones 
que les sean legalmente exigibles, 
quedan exceptuados de esta obli
gatoriedad los centros de recogida 
y refrigeración.de leche dependien
tes de otra industria láctea.

— Las superficies que hayan de 
estar en contacto con los productos 
lácteos serán de fácil limpieza y no 
susceptibles de contaminar. Las 
que lo estén con la leche y produc
tos lácteos líquidos, . además de con sumideros de sifón y suficiente 
cumplir Iqs requisitos anteriores, declive para evitar estancamientos 
deberán ser perfectamente lisas y de líquidos. En las salas de elabo

de materiales resistentes a la co
rrosión.

— Los rendimientos o capaci
dades de los diferentes elementos 
de elaboración y de las instalacio
nes auxiliares deberán guardar en
tre sí la debida proporción, aten
diendo a criterios técnicos raciona
les.

— Los locales de tratamiento 
de leche y productos lácteos en fa
se líquida deberán contar con: pa- 
vimientos lisos, de material imper
meable y antiácido y provisto de 
un perfecto sistema de desagüe, 

ración y envasado de queso fundi
do no se exigirán pavimentos an
tiácidos. Paredes lisas y lavables. 
Techos de fácil limpieza y cons
truidos o protegidos con materiales 
que eviten la condensación.

— Tanto los locales descritos 
anteriormente como los restantes 
donde se manipulen leche y pro
ductos lácteos deberán reunir las 
siguientes condiciones: ilumina
ción y ventilación adecuadas. Sufi
ciente agua fría y caliente para las 
necesidades de limpieza. Protec
ción en las aberturas al exterior 
para evitar el acceso de animales 
que supongan riesgo de contamina
ción. Puertas de cierre automático. 
Completa separación de los cuar
tos de aseo, debiendo existir por lo 
menos un vestíbulo o local inter
medio no usado con fines lecheros.

— Las instalaciones de frío y 
vapor, así como aquellas otras au
xiliares susceptibles de contami
nar, deberán estar separadas de las 
destinadas a la manipulación de la 
leche y productos lácteos.

— Si toda o parte de la recep
ción de la leche o nata se realiza en 
cántaras, el local destinado a dicha 
operación estará separado del resto 
de jas instalaciones ajenas a la mis
ma, debiendo contar con el equipo 
que garantice el correcto lavado de 
dichos recipientes.

— Todos aquellos elementos de 
fabricación en los que el producto 
sufra un proceso destinado a ase
gurar la calidad higiénica del mis
mo, deberán estar provistos de dis
positivos de seguridad y control 
que garanticen la aplicación co
rrecta del tratamiento.

— Todos los locales destinados 
a la elaboración y envasado y, en 
general, a la manipulación de ma
terias primas, productos interme
dios o finales, estarán debidamente 
aislados de cualquier otro ajeno a 
su fin.

— Los recipientes, maquinaria y 
tuberías de conducción destinados 
a estar en contacto con los produc
tos terminados, sus materias pri
mas o los productos intermedios, 
serán de materiales que no alteren 
las características organolépticas y 
sanitarias de su contenido ni la de 
ellos mismos.

— Las instalaciones de toda in
dustria láctea se emplearán única
mente para los productos previstos

Normas para el cultivo 
de la colza

A necesidad de precisar las 
condiciones en que se ha de 
desarrollar la campaña de 
promoción del cultivo de la 

colza, por lo que se refiere al con
trol de la producción animal, obli
gó a la Dirección General de. la 
Producción Agraria a dictar nor
mas complementarias a la resolu
ción de mayo de 1982, y que apare
cerán en fecha próxima en al «Bo
letín Oficial del Estado».

Las , industrias extractoras del 
cultivo.de la colza se hablan dirigi
do al Ministerio, a fin de que éste 
adoptase medidas que evitaran las 
irregularidades ocurridas en la fase 
de comercialización del grano, de 
colza de producción animal.

Igualmente, y dadas las condi
ciones climáticas favorables rei
nantes en buena parte del país a la 
siembra de la colza, la Dirección 
General resolvió ampliar el plazo 
de recepción dé solicitudes para la 
ayuda a este cultivo en la campaña 
1882/83, hasta el 15 de noviembre. 
La resolución de la Dirección Ge
neral por la que se dan normas, 
contiene tres artículos, cuyos tex
tos exponemos a continuación:

— Con el fin de disponer de in
formación previa sobre la produc
ción nacional de grano de colza, . 
objeto de ayuda, y su destino, las 
industrias extractoras que contra justifiquen dichas anomalías, la 
ten la compra de este grano y lo ayuda de promoción al cultivo será

rías, extenderán, en el momento de ten tes.

en esta reglamentación. En su re
cinto se manipularán exclusiva
mente las materias primas que in
tervengan en la elaboración de los 
productos para los que la industria 
esté autorizada y con las 
dependencias adecuadas los pro
ductos necesarios para la limpieza 
de las instalaciones.

Requisitos para el transporte de 
leche

Uno de los aspectos inás impor
tantes que se contemplan en esta 
normativa legal es la referida al 
transporte de la leche. La recogida 
y transporte' de leche natural para 
su industrialización a distancias 
inferiores a cien kilómetros podrá 
realizarse en cisternas u otros en
vases autorizados y dedicados úni
camente a este fin, de fácil limpie
za y cierres de ajuste adecuado. 
Los transportes que se realicen a 
distancias superiores a las anuncia
das en el párrafo anterior deberán 
efectuarse en vehículos equipados 
con cisterna al menos isotermo de 
acero inoxidable o de cualquier 
otro material autorizado y dedica
da únicamente a este fin. Dichos 
vehículos irán rotulados con la le
yenda «transporte de leche. Vehí
culo isotermo» o «frigorífico», según 
el caso.

Los envases utilizados para la 
recogida y transporte de leche de
berán estar limpios y en buen esta
do de conservación. El transporte y 
la distribución desde las industrias 
a los establecimientos de venta de 
los tipos de leche o productos lác
teos, que requieran mantenerse a 
bajas temperaturas para su buena 
conservación, se hará de manera 
que quede garantizada esta condi
ción. El transporte de las materias 
primas y de los productos termina
dos se efectuará de forma que evite 
el deterioro y la contaminación dé 
los mismos y en todo caso deberán 
cumplirse los requisitos estableci
dos en el Código Alimentario espa
ñol.

Finalmente, reseñar que la regu
lación, clasificación, instalación, 
modificación y acondicionamiento 
de las industrias lácteas se regirá 
por lo dispuesto en las normativas 
vigentes o por las normas que en su 
día dicten los Ministerios de Agri
cultura, Pesca y Alimentación e In
dustria y Energía, dentro de sus 
respectivos ámbitos.

> la recepción deja cosecha, un do- 
¡ cumento acreditativo de tal opera- 
’ cion, en el que figure la cantidad 

entregada por cada cultivador con 
quien formalizó, en su día, el co
rrespondiente contrato. Dicho do
cumento recogerá, asimismo, las 
observaciones que se consideren 
precisas y que justifiquen las posi
bles anomalías en los rendimien
tos.

— Los cultivadores deberán 
presentar el citado documento en 
las Direcciones Provinciales del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, o en los organismos 
provinciales de la comunidad autó- 

" noma.
La presentación por parte de los 

cultivadores de dicho documento 
será requisito indispensable para 
percibir la ayuda de promoción del 
cultivo, fijada en la resolución del 
10 de mayo pasado. _

— Por las Direcciones Provin
ciales o los organismos provinciales 
de la comunidad autónoma se 
apreciarán las razones de las ano
malías que pudieran presentarse 
en los rendimientos, formuladas 
por las industrias extractoras, re
cabando para ello la información

. que se considere necesaria. Caso de 
no encontrar razones objetivas que

refrigeraci%25c3%25b3n.de
cultivo.de
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Francisco Ramos se fue hasta Talavera para seguir el escrutinio; un transistor 
fue su compañero de noche

Los miembros de Alianza Popular se muestran eufóricos; su ascensión hasta el 
segundo partido nacional era esperada

Fiestas poselectorales

De los pantalones de pana a los trajes y corbatas
Treinta y siete mil ciento treinta y siete electores 

ejercieron el pasado día 28 su derecho a voto en Tala- 
vera, alcanzándose así en nuestra ciudad la cifra del 
83,7 por 100 de participación, dato que significa un 
récord y que habla por si mismo, sin necesidad de más 
comentarios, sobre lo que fue la nota más positiva de 
la jornada electoral. Los talaveranos acudieron el jue
ves a las urnas, y con sus votos, fueran para el partido

que fueran, dieron un sí rotundo a la democracia. De la 
ilusión y el espíritu cívico con que los talaveranos 
acudieron a votar da idea el hecho repetido centenares 
de veces durante la jornada de los ciudadanos que, 
sufriendo mil y una molestias por no estar a su nombre 
en el censo o estar equivocado el mismo, reclamaron, 
protestaron y reivindicaron su derecho a manifestar su 
opinión ante las urnas.

Y también el hecho de que no se 
produjera incidente alguno y que 
los resultados fueran acogidos con 
alegría o pena, según los casos, pe
ro siempre con espíritu cívico y ex
quisito comportamiento ciudada
no. En cada sede electoral, como es 
lógico, se vivía un ambiente distin
to. De la alegría festiva del PSOE, 
a la soledad de la secretaría deí 
CDS, cuyo hombre en Talavera 
marchó a Madrid a seguir los re
sultados con sus compañeros ma
drileños, pasando por la sorpresa 
negativa de UCD y positiva de AP, 
el pasar de todo de los hombres del 
PCE y la intranquilidad y nervio
sismo de FN. YA de Toledo estuvo 
en todos los lugares, y allí, en pleno 
apogeo, realizamos nuestra infor
mación.

PSOE: Festejando una victoria 
prevista

En la sede electoral socialista se 
dieron cita .todos los hombres sig
nificados del partido en nuestra 
ciudad, comandados por el candi
dato número uno del PSOE de To
ledo al Congreso, Francisco Ramos 
Fernández Torrecilla, que —tra
jeado, encorbatado, trabajador y 
sudoroso— quiso estar durante la 
de madrugada del día 29 siguiendo 
los resultados electorales de Tala- 
vera y comarca. El Partido Socia
lista Obrero Español no sólo venció 
en las urnas, sino también en la 
organización del seguimiento del 
escrutinio electoral y en la rapidez 
en cuanto a la llegada de informa
ción se refiere. Los datos de Tala- 
vera y comarca eran conseguidos al 
minuto de producirse y ya para las 
tres y media de la madrugada se 
tenía casi la totalidad del escruti
nio que alojaba el gran triunfo so
cialista.

Codo a codo con Francisco Ra
mos estaban el alcalde de la ciu
dad, su secretario particular y 
miembro del comité local del

Fiesta en Santos Mártires
Aún no se habían apagado los 

ecos de los festejos de la barriada 
de los Santos Mártires, cuando la 
gente procedía a depositar su voto 
y a cumplir con su obligación como 
ciudadanos, mientras los coches 
eléctricos, los tiovivos y las casetas 
de tiro lanzaban al aire sus músicas 
de reclamo, dando cuenta de uno 
de los festejos más importantes de 
los que se Uevan a cabo en los ba
rrios talaveranos.

Los festejos se iniciaron el miér
coles pasado con un desfile de gi
gantes y cabezudos, complementa
dos por la banda de cornetas y 
tambores. A las ocho de la noche se 
realizó el pregón de ferias» que fue 
seguido de una verbena popular, 
en la que participó un amplio nú
mero de vecinos de la barriada y de 
otras partes de Talavera.

PSOE de Talavera, Florencio^ 
Alonso, y un hombre que aunque 
tuvo ciertos problemas con el par
tido estaba allí, trabajando incan
sablemente y poniendo su granito 
de arena en la gran organización 
socialista, Gregorio Gómez Valdi
vieso, y muchos más, jóvenes, ma
yores, hombres y mujeres se felici
taban y manifestaban sin recato 
innecesario su alegría por el triun
fo socialista, mientras Paco Ramos 
contestaba a nuestras preguntas en 
un alto de su trabajo. «Lo mejor 
—nos dijo— ha sido la gran parti
cipación del electorado. Lo segun
do, el triunfo del PSOE, no sólo a 
nivel nacional, sino lo que también 
es muy importante, a nivel local de 
Talavera, superando el 50 por 100 
de los votos. La bipolarización no 
será peligrosa, porque tenemos 
mayoría absoluta, y respecto al 
hundimiento de UCD ha sido fruto 
de sus muchos errores. En este 
sentido —añadió Francisco Ra
mos—, a nivel provincial creemos, 
y así lo hemos señalado muchas 
veces, que han cometido todos los 
errores posibles, y lógicamente el 
electorado se lo ha hecho ver con 
este voto de castigo. La obsesión 
por ocupar cargos y sueldos, la po
lítica caciquil y el pensar que iban 
a durar siempre en el poder les ha 
llevado a cometer miles de errores 
que ahora han pagado.»

AP: brindis con champán
La sede electoral también era 

una fiesta, pero menos. Mucho me
nos. Una fiesta distinta a la del 
PSOE, porque allí era fiesta de 
pantalón de pana y jersey y en AP 
de traje de chaqueta y corbata. Y 
además, con menos protagonistas. 
Era, en fin, una fiesta de carácter 
restringido, a diferencia del popu
lismo de la sede del paseo de la 
Estación. Aquí jolgorio, alegría, 
abrazos, felicitaciones y ajetreo. 
Allí, en el hotel Talavera, satisfac

El miércoles, señalado como 
fiesta local talaverana, se convirtió 
en la principal jornada de las cele
braciones, a las que acompañó la 
buena temperatura reinante estos 
días en nuestra zona. Se inició la 
celebración a las diez de la mañana 
con un concierto de la Banda Mu
nicipal de Música, que fue seguida 
por una carrera popular en la que 
todos los participantes recibieron 
sendos obsequios. A la una del me

- diodía, aproximadamente, subían 
al entarimado de actuaciones los 
miembros del grupo de teatro Poli
chinela quienes, frente a la iglesia 
de los Santos Mártires, en cuya to
rre recién inaugurada ondeaba una 
bandera española con- crespón ne
gro, deleitaron por un buen rato a 
los niños. ' 

ción comedida, seriedad y escaso 
movimiento. En principio, Antonio 
Martín, Juan Antonio Rivas y Car
los Arias debieron hacerse la idea y 
concebir la esperanza de que al 
PSOE se le iba a dar la batalla, 
dura y ásperamente. Luego, a la 
vista de los resultados que iban lle
gando, volvió la realidad y se vio 
que pasaría lo anunciado: victoria 
socialista y Alianza Popular como 
partido principal de la oposición.

«Este aumento importante del 
número de votos es fruto del traba
jo de AP —dijo Antonio Martín 
Martín, tercero de la lista para el 
Congreso y que no salió elegido en 
esta ocasión, al valorar para YA de 
Toledo los resultados—. Y el des
calabro de UCD, también lógico, 
por la falta de credibilidad ante el 
electorado y por la lucha que sus 
miembros han mantenido por ocu
par los primeros puestos. El voto a 
AP no ha sido un voto del miedo, 
sino un voto responsable, ya que 
Alianza Popular va a ser de ahora 
en adelante una oposición dura, 
pero constructiva.» Ahora, en estos 
próximos meses, Alianza Popular 
tratará de prepararse para las pró
ximas elecciones regionales y mu
nicipales. «La actitud del gobierno 
municipal la vamos a seguir —aña
dió Antonio Martín—, formando 
una especie de Ayuntamiento pa
ralelo que siga esa actividad. Pero 
de cualquier forma, AP es un par
tido totalmente implantado en la 
provincia y en nuestra ciudad y te
nemos personas adecuadas para 
afrontar cualquier elección.» Al fi
nal de la cena, migas para la vein
tena de personas presentes y brin
dis con champán, como anunció 
oportunamente Juan Antonio Ri
vas.

UCD: Lamentos por Rafael
Angel del Valls, Martiniano 

Blázquez, Alfredo Ramos, José 
Luis Márquez... Allí estaban todos. 

Lu afluencia infantil fue numerosa a las actuacioneé de teatro

Cansados, sorprendidos, disgusta
dos, sin apenas querer creer lo que 
estaban oyendo a través de los da
tos que por teléfono le suministra
ban a José Antonio Cárchenilla o 
que la propia televisión ofrecía. 
Era la debacle, el hundimiento, el 
fracaso. Llámenlo como quieran, 
pero nadie lo sabía calificar. «Si 
hubiéramos aceptado la coalición 
con AP», suspiraban unos. «Si el 
duque no se hubiera marchado», se 
lamentaban otros. Era una noche 
triste, una noche aciaga. Hasta las 
ocho de la noche Toledo era feudo 
de la UCD y a partir de entonces, 
cada vez más conforme el tiempo 
pasaba y los datos llegaban, la pro
vincia se manifestaba socialista, 
con muchos partidarios de AP y un 
flagrante olvido de UCD. Sólo la 
noticia de los resultados habidos 
en Mejorada levantó el ánimo: allí, 
en aquella localidad, cuyo alcalde 
es José Antonio Carchenilla, había 
ganado UCD. Pero eso, lógicamen
te, no bastó.

Angel del Valls habló por teléfo
no con el PSOE y los felicitó por su 
triunfo. «No esperábamos esto. Ha 
sido demasiado. Ni siquiera un di
putado. No lo hemos hecho tan 
mal, de verdad», decía el presiden
te del comité local centrista de Ta
lavera. «Lo más lamentable de todo 
esto es el olvido que han demostra
do los toledanos hacia la figura de 
Rafael Arias Salgado y hacía las 
inversiones realizadas por el Go
bierno de UCD en la provincia», 
apostillaba Alfredo Ramos. ¿Dón
de ir ahora? Esa es la duda que 
asalta a algunos, pero otros lo tie
nen muy claro: «Yo soy de UCD, 
estoy en UCD y el día en que el 
partido no exista y haya que ir a 
votar coger una papeleta en blanco 
y pondré bien grande «UCD», por
que éste es mi único partido», decía 
José Luis Márquez. De cualquier 
forma, todos están de acuerdo en 
Íiensar que en los próximos meses 
a política municipal puede resen

tirse en alguna forma del resultado 
de las elecciones.

PCE, pasar de todo;
FN, no pasa nada

En cuanto al PCE, solamente 
una decena de personas siguieron 
los resultados que a través de la 

radio iban llegando desde las pri
meras horas. Allí estaban Julián 
González Esteban, Angelines Mar
tín Maestro y Alejandro Moreno. 
Los resultados no eran buenos, pe
ro apenas se dieron importancia, 
porque la verdad es que «se pasa
ba» de ellos y casi se esperaban. No 
había ambiente, en una palabra. 
En FN, tampoco. En la sede fuer- 
zanovista, aparte de un ligero inci
dente con los informadores de este 
diario, protagonizado por alguien 
que, al parecer, no pertenece al 
partido y a quienes los allí presen
tes increparon y tranquilizaron pa
ra que la cosa no pasara a mayores, 
el recuento se hizo con absoluta 
tranquilidad y sin que sucediese 
nada digno de reseñar. Los hom
bres de Fuerza Nueva conocen sus 
limitaciones de cara a las urnas y 
por eso no hay ni excesivo interés 
en los datos ni demasiada expecta
ción por conocerlos. Y máxime si 
éstos dan la victoria a un partido 
socialista.

Texto y fotos: Pedro A. RO-
. SADO 

y César G. SERRANO

Con la película 
«El restaurante de Alicia»

Se inicia 
la nueva . 
temporada 
de cine-club

Con la proyección de la pelí
cula de Arthdr Penn «El restau
rante de Alicia» abrió el cine- 
club la temporada una vez con
cluida la campaña electoral y 
contando ya con que el salón de 
actos de la Casa de la Cultura 
podrá utilizarse cada viernes de 
la semana sin ser interferidos 
por otros actos de tipo cultural 
o político.

El cine-club Talavera abrió 
la temporada, una vez proyec
tada la película de apertura, 
con un ciclo dedicado a los 
grandes maestros, y entre los 
filmes que los amantes de este 
arte podrán ver dentro del mis
mo destaca «M., el vampiro de 
Dusseldorf», de Fritz Lang. El 
resto de películas programadas 
no le van a la zaga en calidad.

En cuanto a «El restaurante 
de Alicia» habría que destacar 
que se trata de una cinta que 
refleja un modo de vida de cier
ta juventud americana de los 
últimos años del sesenta y pri- 

, meros del setenta, cuando el 
mundo hippy irrumpió con 
fuerza en la sociedad estadou
nidense. Arthur Penn es un di
rector de gran talla, que ha ela
borado trabajos tan interesan
tes como «La jauría humana» y 
«Bonny and Clyde». Sus pelícu
las parecen muy conseguidas, 
aunque pierden cierta vigencia 
con el paso del .tiempo.
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Galería Selección. (Calle 
Puerta Llana, 14.) Exposición 
colectiva de óleos: Enrique Ve
ra, Guerrero Malagón, Rodrí
guez Andrade. Laborables, de 
10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.

Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo. (Palacio de Benacazón.) 
Oleos de José Romero Torre- 
campo. Laborables, de 18 a 21 
horas.

Cámara de Comercio. (Plaza 
de San Vicente, 1.) Oleos de Jo
sé Moran. Laborables, de 12 a 
14 y de 18 a 21 horas.

•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Ocaña, s»n.)— A las 5 y 8, acto 
en conmemoración del 58 Día Uni
versal del Ahorro. Espectáculo con 
intervención de Las Camborias (fla
menca); Angela Carrasco (canción) 
y Toni Antonio (humor).

Toledo, ayer
30 de octubre de 1340: Batalla 

del Salado.
Para destacar la presencia de 

los toledanos en ella nos limita
mos a reproducir lo que dicen 
las crónicas:

«Al amanecer del lunes 30 de 
octubre, el arzobispo de Toledo 
(don Gil de Albornoz) celebró 
la misa y con la bula de la Cru
zada en la mano pronunció un 
sermón que conmovió a todos. 
Junto a los caballeros de Alcán
tara, que trajo el rey don Alfon
so de Portugal, estaban los con
cejos de Toledo, Talavera y Ex
tremadura. Con don Juan Ma
nuel venían los soldados de 
Escalona.* •

■ Después de la victoria sobre 
los benimerines, los dos reyes 
(el de Portugal y el español) es
cribieron al Papa Benedicto 
XII a Aviñón, y el rey de Casti
lla le envió el caballo en que 
montaba.

La bandera del rey de los be
nimerines se encuentra en la 
catedral de Toledo.

Clemente PALENCIA

. Horarito. 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19. _

—Casa Museo de Él Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18. .

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15.30 a 19.

* —Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
( Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
vy de 15,30 a 18,30. .

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Ftnisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

2214 01. . •
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De. 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

.__ Nacimientos 
Nacimientos: Valentín, hijo de 

Rufino Rodríguez y María Rosario 
Núñez; María del Carmen, hija de 
Eusebio Ruiz y Francisca Gutiérrez; 
Laura, hija de Teófilo Plaza y María 
del Carmen Pérez; Alvaro, hijo de 
Dionisio Sánchez y María del Car
men Jiménez; Violeta, hija de Emi
liano de la Torre y Elvira Morales; 
María del Pilar, hija de Eugenio Se
gura y María del Pilar Mora; Alber
to, hijo de José Antonio Gutiérrez y 
María de la Caridad Gallardo; Bea
triz, hija de Manuel Arribas y Juana 
María Huélamos; Guillermo, hijo de 
Vicente Fernández y María Ascen
sión Nombela; Elisa Isabel, hija de 
José Benegas e Isabel Hermosa.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 8013 81. '
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social- 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pi. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Policía Municipal 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Taíavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables). .
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,
14, 17, 19,30.

_____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO FACI
LITADOS POR EL OBSERVA

TORIO
Temperaturas: máxima, 19,6 

grados a las 15,30 horas; míni
ma, 7 grados a las 7,30: a las 13 
horas, 16,6 grados. Humedad 
relativa del aire: 60- por 100. 
Presión atmosférica: 726,5 milí
metros. El día transcurrió des
pejado, con neblina por la ma
ñana; el viento fue flojo de com
ponente Este.

Datos astronómicos para hoy: 
El sol sale a las 7,43 horas; se 
pone a las 18,16. Duración del 
crepúsculo: 27 minutos. La luna 
sale a las 17,38; se pone a las 
5,15. Fase lunar: cuarto crecien
te.

___ Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemente.
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez. Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).

TALAVERA
Abel Martínez Bernal. Corredera 

del Cristo, 28.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 4,30: «La magia de los Par- 
chis». Todos los públicos. A las 6,30, 
8,30 y 10,30: «Sólo cuando me río». 
Mayoresde 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,30: «El hijo del cura». Ma
yores de 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5,30, 7,15, 
8,45 y 10,30: «El luchador novato». 
Para todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Los impresionantes Dobermans». 
Todos los públicos.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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Caza____________________________________________ '------------

A primeros de diciembre, campeonato 
provincial de galgos en campo

En la dehesa La Atalaya, término de Camarena, se vienen celebran
do en estos días carreras preparatorias de galgos, tendentes a poner a 
punto a perros de los diferentes clubs galgueros de la provincia para 
la próxima confrontación toledana, que se celebrará hacia el primero 
de diciembre en los correderos de las fincas Barruelos o Buzarabajo.

Los clubs Trailla y Espuelas, 
Hontalba, Róchales, Galanto de la 
Amistad y La Herradora han selec
cionado un total de ocho perros, 
que corren ahora liebres de puesta 
a punto, ■,cara a la obtención de 
máximos galardones en el próximo 
campeonato provincial. Estos aco
sos, que se celebran bajo la direc
ción del presidente provincial de 
Galgos en Campo, Angel Rubio, 
han sido altamente aceptados en
tre la afición, que, tomando nota, 
prepara otros galgos en correderos 
diferentes. Hay ambiente por el fu
turo certamen provincial y se pre
tende la selección de unas intere
santes colleras de perros. Así sea y 
que cunda el ejemplo.

situada a tan sólo un kilómetro de 
la capital de Toledo, Félix Rodrí
guez del Castillo organizó cacería 
con la participación de 14 escope
tas. Se dieron cinco ojeos y se con
quistaron un total de 398 perdices. 
El ojeo más destacado fue el de 
cara y cruz, que tuvo lugar frente a 
la imperial ciudad, deleitando a los 
aficionados, ya que gozaban, al 
tiempo del disparo, de la fantástica 
monumentalidad cercana. Destacó 
en la jomada la escopeta Juan Die
go Vizcaya, doble campeón de Es
paña de tiro a pichón y autor de 26

monteó la mancha Los Barranco- 
nes, con participación de 40 esco
petas y 10 rehalas. Se abatieron un 
total de nueve venados y tres gua
rros y fue comentario elogioso un 
prestigioso trofeo de 17 puntas que 
supo doblar el amigo Apello, perso
nalidad cinegética de la localidad 
de Los Yébenes.

Para este domingo, la primera 
montería social de las tres a cele
brar en Quintos de Moras. Partici
parán un total de 60 escopetas en
tre nacionales, provinciales y loca
les, y 12 rehalas. Se dará la mancha 
Valde-yerno y la montería contará 
con la organización de José Ma
nuel Sebastián, director del coto 
del leona. La citada reunión, a las 
nueve de la mañana, en la casa 
forestal de Los Quintos.

descuelgues en el primer ojeo. También para’ el domingo 31 
También quedaron sobresalientes hay montería en la Umbría del 
’ T ’ * ’ Madroñal. Según nos informan, la

Mancha está buena de guarros y
La Caja, 
en los cotos sociales

Nos referimos, claro está, al

los nombres de Isidoro Alvarez, 
Juan Zaragoza y David González. 
Como remate de la cacería se obse-

gru-
po social de caza Benacazón, crea
do por empleados de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo, que 
ha debutado en la presente tempo
rada con una salida al coto social 
de Campillo de la Jara. Seis esco
petas integraban la mano que batió 
el cuartel número ocho del popular 
coto toledano. Había-profusión de 
perdices y como las escopetas estu
vieron certeras en la hora del dis
paro, el cupo de 36 piezas pudo ser 
abatido sin grandes problemas ni 
agotadores recorridos. Hacia las 
doce y cuarto de la jornada se dio 
por finalizada la batida, úna vez en 
el zurrón lo autorizado por el ICO- 
NA. Formaban el grupo José Este
ban Tabor, Florentino López, Ju
lián Sánchez, Félix Aréval°» Carlos 
López y Pablo Andrés Alonso. En
horabuena.

quió a los aficionados a unas bien 
condimentadas judías con oreja, 
continuadas con chuletas a la bra
sa.
Notas monteras

Organizado por Fernando Mon- 
taño, se dio el coto Piedra Escrita, 
término de Robledo del Mazo. Se

pueden ser interesantes las con
quistas. El precio por acción es de 
8.000 pesetas, en la modalidad de 
matacuelga. La cita, también a las 
nueve de la mañana, en el restau
rante Conde, de la localidad de Or
gaz. Organizan la montería Anto
nio Carrillo, Juan Pinilla y Fernan
do García.

J. H. PONOS

En solidaridad con la región levantina

Dos selecciones de Toledo 
se enfrentarán el jueves

Las iniciativas dentro del mundo del deporte de apoyo y solidaridad 
con los afectados por lá catástrofe de la zona levantina no cesan. Ya 
habíamos informado del partido que para ayudar a estos miles de 
damnificados habían jugado Talavera y Albacete.

398 perdices en Lavadero 

t En esta bonita y cercana finca,

Por otro lado, sabemos que mu
chos clubs modestos donaron sus 
taquillas el pasado domingo para el 
fondo de ayuda a la región valen
ciana. Un ejemplo de está bella

postura es el C. D. Quismondo.
Para el próximo jueves, en Tole

do capital, tenemos un partido de 
estas características que va a resul
tar muy interesante.

BANDO
para la inscripción en el alistamiento del 

año 1983, don Pablo Tello Díaz, alcal
de-presidente del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina,

HAGO SABER:
Que con arreglo al artículo 51 del Reglamento de 

la ley general del Servicio Militar, todos los españo
les varones nacidos desde el 1 de enero de 1964 al 
31 de diciembre de 1964 están obligados a pedir su 
inscripción en el alistamiento de uno de los Ayunta
mientos siguientes:

a) En el de su nacimiento.
b) . En el que estén empadronados sus padres o 

tutores, aunque el mozo no viva en él.
c) En otro, distinto de los anteriores, donde vi

van por razón de su profesión, estudios, arte, oficio, 
actividad ü otra accidental, siempre y cuando, justifi
cando estas circunstancias, se inscriban en el primer 
semestre del año correspondiente.

d) En el de residencia de los familiares sosteni
dos por el mozo, si éste se considera con derecho 
a prórroga de primera clase.

Por tanto, debiendo formarse las listas prelimina
res para el aislamiento de 1981, se recuerda el deber 
de inscripción de todos los mozos que hayan nacido 
desde el 1 de enero de 1964 al 31 de diciembre de 
1964, quedando advertidos tanto los interesados 
como sus padres o tutores que de no haberlo efec
tuado anteriormente, están obligados a solicitar la 
inscripción antes del día 31 del mes de diciembre y, 
en caso de no hacerlo, incurrirán en la responsabili
dad y sancióp que señala el artículo 677 del precita
do Reglamentó.

Dado en Talavera de la Reina, a 15 de octubre de 
1982.—El alcalde.
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___Baloncesto. Primera preferente masculina___

S. Velázquez tiene un difícil 
partido ante Calasancio
B. Talavera y Pitman Polígono se desplazan con 

posibilidades
Jornada cuarta
Grupo I
S. S. Reyes-B. Talavera.................................................................. 12,30
B. Madrid-P. A. Pinto.................................................................... 9
S. Velázquez-Calasancio................................................................ 10,30
Pelaustas-Fátima................................................................................ 9,30
Banesto-EISA................................................................................ 12,30
La Salle-Caldeiro............................................................................ 21,—
Grupo II
C. La Estrella-Torrejón...............................................................  17,30
Amigos AGHER-Ciencias.............................................................. 11>—
Occidental-P. Cataluña.................................................................. 18,30
C. Loyola-Pitman Polígono............................................................ 10,30
El Pardo-Guadalajara.................................................................... 12,—
Cofanco-Gredos Gilmar..................................................................... 9,30

Los equipos toledanos de balon
cesto, que tan poca brillante tra
yectoria están teniendo en la com
petición de la categoría Primera 
preferente, aportan una nueva jor
nada. Dos de ellos viajan, el Balon
cesto Talavera y el Pitman Polígo
no, mientras que el Seguros Veláz
quez actúa en nuestra capital, a las 
diez treinta horas, en el pabellón 
cubierto. El Seguros Velázquez, 
pese actuar en casa, vuelve a tener 
un complicado partido. Se enfren
ta al Calasancio, que no ha perdido 
uno solo de los tres encuentros que 
ha disputado, si bien es verdad que 
sus tres contrarios han sido más 
bien flojos, como lo demuestra que 
sólo el Pinto tenga dos puntos, 
mientras que los demás no se han 
estrenado. Esta circunstancia, uni
da al deseo de los «aseguradores» 
de lograr una primera victoria que 
brindar a su afición, dejan una po
sibilidad a la esperanza de que los 
toledanos puedan llegar a impo
nerse. El encuentro, indudable
mente, es muy difícil y bastante 
tendrán que mejorar los del Segu
ros Velázquez con relación a sus 
últimas actuaciones para poder lo
grarlo, aunque su segunda parte 
ante el fuerte Fátima, el pasado 
domingo, permita concebirlo.

De los dos equipos viajeros, el 
partido más cómodo, a priori, es el 

____ Balonmano__________________________________

Importante encuentro en Toledo: 
CB Ahorros-C. Vigón

JORNADA 4.a
Encaentros Hora

Previsión Fiat-A. Alcázar......
Canal Isabel II-R. Murcia......
Caja de Ahorro-Caserío Vigón 
CB. Merkal-B. Andújar

Descansan Don Bpsco y Puertollano.
De nuevo el balonmano se pone 

en marcha, y lo hace con otra im
portante jornada que puede deter
minar que en la cabeza quede un 
solo equipo, y ése no sea otro que 
el madrileño Canal de Isabel II. 
Mientras qué el equipo madrileño 
tiene un partido relativamente fá
cil contra el R. Murria en el polide- 
portivo de Moratalaz, el Caserío 
vigón tiene un enfrentamiento que 
puede resultarle adverso contra los 
toledanos del Caja de Ahorro. Los 
madrileños, que se están constitu
yendo en los protagonistas sorpre
sa de este grupo, parecen contar 
con un equipo bastante equilibra
do, que se na acoplado perfecta
mente a la nueva categoría, ya que 
ascendieron de la primera catego
ría provincial madrileña por re
nuncia del Trozondos.

En el otro encuentro en donde 
no participan equipos toledanos, 
Merkal-Andújar, debe registrarse 
el triunfo del equipo albaceteño, 
que tiene una mayor calidad que 
su contrario jiennense, máxime 
cuando actúa en su cancha. Los 
manchegos, que podrán contar con 
el pegador Leal, uno de sus mejo
res' elementos, tienen un equipo 
con la suficiente calidad, como lo 
demostraron en su última visita a 
nuestra capital, que no debe tener 
muchos problemas ante los animo
sos, pero nada más, jugadores an
daluces.
Los toledanos, a enmendar lo 
hecho el domingo

El domingo, a las 12,15 horas, en 
el pabellón cubierto, el Caja de 
Ahorro será el equipo toledano que

que disputará el Baloncesto Tala- 
vera en la cancha del S. Sebastián 
de los Reyes. Los de la cerámica, 
que el domingo se tuvieron que in
clinar ante la superioridad del La 
Salle, pueden tener opción al 
triunfo, ya que sus contrarios han 
perdido todos sus encuentros. In
dudablemente, si los talaveranos 
no obtienen algo positivo ahora 
malamente podrán hacerlo en su
cesivos desplazamientos.

El Pitman Polígono se desplaza 
desde el barrio del Pilar a enfren
tarse con el Círculo Loyola. El 
equipo madrileño es de potencial 
parecido al toledano y, visto el ca
mino ascendente demostrado por 
los discípulos de Chamorro, entra 
dentro de la lógica el que se regis
tre un triunfo toledano, aunque en 
estas competiciones resulta muy 
difícil el poder obtener algo positi
vo en los desplazamientos, a no ser 
que la superioridad sea manifiesta, 
circunstancia que aquí no se da.

En la competición de balonces
to, por necesidad de fechas, tam
bién habrá jornada el lunes 1, pro
duciéndose los siguientes enfrenta
mientos:

Pitman Polígono-El Pardo 124, 
polígono industrial.

Baloncesto Talavera-Caldeiro.
P. D. Pinto-Seguros Velázquez.

11,00 
11,00 
12,15 
11,00

puedan observar los aficionados to
ledanos. Se enfrentará en el parti
do más interesante de la jornada a 
los ciudarrealeños del Caserío Vi
gón, equipo favorito en el grupo, y 
que en la pasada jornada registró 
un pequeño paso atrás al empatar 
en su cancha con el Canal de Isa
bel II.

En la temporada pasada, con las 
pretensiones toledanas más mo
destas, se impusieron por 27-18, lo 
que da idea de que un triunfo local 
entra dentro de Una lógica razona
ble. Importante será para las aspi
raciones del Caja de Ahorro el que 
pueda recuperar a los jugadores 
ausentes en el anterior encuentro 
disputado (la derrota en Andújar), 
siendo segura la reincorporación de 
Cabañas y la probable del lateral 
Antolí, máximo goleador del equi
po, pero no con Mimi, aún recupe
rándose de su lesión en el encuen
tro inicial contra el Merkal.

El otro equipo toledano, el A. 
Alcázar-Iberoamericana, se despla
za a Guadalajara a enfrentarse con 
el Previsión Fiat, equipo que ocupa 
el último lugar de la tabla. Induda
blemente, si los toledanos quieren 
estar arriba y no perder el tren del 
ascenso, deben regresar con una 
victoria, natural visto el potencial 
del equipo alcarreño. Pero no debe 
confiarse, como le ocurrió el pasa
do domingo, y emplearse a fondo y 
con garra desde un principio, ar
mas que, junto con su bloque, les 
deberá dar la victoria. En resumen, 
una jornada que puede y debe re
sultar favorable para los equipos 
toledanos y que puede resultar de
cisiva cara a sus aspiraciones.

II Troteo YA de Toledo a la regularidad______________________________

Clasificación: 1, Santa Bárbara, 6,9;
2, Talavera, 6,8; 3, Toledo, 5,3;
4, San Prudencio, 2,8

El Santa Bárbara se ha aupado en la clasificación por equipos 
del II Trofeo YA de Toledo a la Regularidad. Por algo es líder 

de su grupo hasta el momento

U. D. SANTA BARBARA 
Puntos Tarjetas Total

Briones........ .. 13 1 12
Parra .......... .. 12 — 12
Valentín ...... .. 11 — 11
Ceju ............ .. 10 — 10
Arturo ......... .. 10 — 10
Ocaña ......... .. 10 _ 10
M. Angel..... 9 — 9
Juli ............. 8 1 7
Tocano ........ 7 — 7
César .......... 7 — 7
Guti ............ 6 — 6
Tante .......... 6 — 6
Vicente........ 5 — 5
Ramón ...... 2 _ 2
Canorea....... 2 _ 2
Ricas........... 1 _ 1
Angel .......... 1 — 1

Coeficiente: 6,9
EL MEJOR, OCAÑA

Otra vez el veterano Ocafia, un 
lateral derecho como la coparle un 
pino, vuelve a ocupar esta sección 
de ios mejores. Contra el Daimiel, 
el domingo pasado hubo dos hom
bres que sobresalieron sobre los 
demás: Tante y Ocaña; pero aun- 
3ue era difícil decidir, hemos opta- 

o por repetir, ya que tuvo más 
trabajo el defensa que el portero, y 
lo cierto es que pudo llevarlo a ca
bo sensacionalmente. Otra vez el 
sobresaliente. Si esto sigue así, Vi
cente tendrá que buscarse otra de
marcación para no chupar banqui
llo, porque en el puesto que ocupa
ba Ocaña ha tenido una vuelta al 
equipo triunfal.

Peña Quinielística 
El Gol
Clave de pronósticos

La Peña Quinielística El Gol 
sigue esta temporada intentan
do tocar la suerte a través de 
las apuestas semanales que en 
la jornada pasada dieron como 
resultado un boleto de 13 acier
tos, que apenas dio para cubrir 
gastos por culpa del fallo en la 
consignación del Barcelona-Gi- 
jón. Esta es la clave de pronós
ticos para la jornada novena re
lativa al día 31-10-82.

Grupo A: números 1-8:1 fijo.
Grupo B: números 2-3-10: 2.
Grupo C: números 1-6-7: 

1+XXX y XX2
Grupo D: números 5-11-12 1.
Grupo E: números 9-13-14: 

1X2,XX.

TALAVERA C. F.
Puntos Tarjetas Total

Quiñi ............ 17 1 16
Iglesias .......... 12 12
Juan .......... . 12 12
Quique .......... 11 1 10
Anero ............ 11 2 9
Conde ........... 9 — 9
Ortiz ............. 7 7
P. González ... 5 5
Benito .......... 5 — 5
Bernabéu ...... 5 — 5
Javi ............... 4 — 4
Manolín ........ 5 2 3
Aguiar .......... 3 3
Ayúcar.......... 3 — 3
Cecilio ........... 3 — 3
D. Rivero...... 3 — 3

Coeficiente: 6,8
EL MEJOR, QUIÑI

Un valioso positivo arrancó el 
Talavera en Alcalá, pero la verdad 
es que los blanquiazules acaricia
ron la victoria. Y como ya viene 
siendo habitual, Quiñi, el pequeño 
extremo de los de la cerámica, fue 
el mejor hombre sobre el campo.

Se deshizo de su par casi siem
pre y fue una pesadilla constante 
para la defensa complutense, que 
en ningún momento pudo sujetar
lo. A pesar de su pequeña estatura, 
Quiñi es un gran jugador porque su 
falta de contextura física la suple 
con una velocidad endiablada y un 
regate mortal de necesidad. Así, 
pues, y sin que quepa ninguna du
da, Quiñi vuelve a ser nuestro 
hombre en esta sección dedicada a 
los mejores del domingo.

C. D. TOLEDO
Puntos Tarjetas Total

Fernando........  11 — 11
Leiva............... 10 19
Carlos.............  8 — 8
Prisci..............  8 — 8
Rafa................  7—7
Espinosa......... 8 2 6
Manolo 1............. 6 — 6
Alfredo...........  6 — 6
Michel............  5 — 5
Lozano............ 5 — 5
Arroyo............  5 14
Bermúdez.......  3 — 3
José Luis........ 3 — 3
Manolo II....... 3 12
Pagés..............  2 — 2
Roberto..........  0 — 0

Coeficiente: 5,3.
EL MEJOR, ESPINOSA

En la aburrida tarde del Munici
pal, el único jugador que, aparte de 
destellos fugaces, nos mostró que 

está en buena forma y que es capaz 
de luchar durante todo el encuen
tro fue Espinosa, que sobresalió 
entre el resto de sus compañeros, 
cosa que por otro lado no era muy 
difícil. El único que le pudo hacer 
sombra fue el portero Fernando, 
que tuvo apuradas y precisas inter
venciones. Pero Espinosa fue el 
único jugador que intentó avanzar 
más allá de la barrera defensiva del 
Almagro, tirando a puerta desde 
lejos e intentando penetraciones en 
combinación con José Luis prime
ro y con algún otro compañero que 
despertó mediado el segundo tiem
po.

C. D. SAN PRUDENCIO
Puntos Tarjetas Total

Moreno............ 10 _ 10
Roberto........ ... 10 ■ _ 10
Hernández..., 8 —1 7
Andrés.......... 7 _ 7
Luna............. 7 —1 6
Oliva............. 5 — 5
Franchu........ 4 4
Quique.......... 3 — 3
Pepe............. 4 —2 2
Salinero........ 3 —1 2
Epi................ 2 —1 1
Gabriel......... 1 — 1
Peña............. 1 — 1
Manolo......... 0 0
Abellán......... 0 — 0
Zamorano..... ... 0 0
Clavero......... 3 —4 —1
Zaldúa.......... 1 —2 —1
Sito............... .. 0 -2 —2

Coeficiente: 2,8,
EL MEJOR, ANDRES

En el partido jugado el domingo 
pasado el jugador más destacado 
de los talaveranos fue Andrés 
—también se le podría adjudicar el 
puesto a Róbero—, que a pesar 
que durante la primera mitad estu
vo un poco desorientado y sin aca
bar de coger el sitio, en los segun
dos cuarenta y cinco minutos tapo
nó perfectamente los avances del 
Fortuna por el centro, apoyó cons
tantemente a sus zagueros y, por si 
fuera poco, enlazó cuando tuvo 
oportunidad con sus delanteros, 
convirtiéndose en las postrimerías 
del partido como un atacante más. 
Andrés cerró, apoyó y creó las ju
gadas más destacadas, ya se trata
ra de defender o de atacar, cuando 
no de contener. Se dosificó lo sufi
ciente para que las fuerzas le llega
ran casi intactas al final del parti
do, lo que consiguió para bien de 
su equipo. Estos son los méritos de 
Andrés, el mejor en La Fortuna.



31-X-1982 pág. 47

Toledo
Ho^se celebra el LVIII Día Universal del Ahorro

«El ahorro, imprescindible en el desarrollo
económico y social»
Conversación con José 

presidente de la Caja
La Caja de Ahorro Provincial de 

Toledo viene desarrollando una 
importante labor socio-cultural, 
que tiene su mayor incidencia den
tro de la zona de actuación de esta 
entidad, y más concretamente en 
las provincias de Toledo y Ciudad 
Real. Dentro del conjunto de actos, 
y con gran preponderancia, se en
marcan los programados con moti
vo de la conmemoración del 
LVIII Día Universal del Ahorro.

Para que nos comente y amplíe 
esta información entrevistamos a 
José Manuel Martín Chaves, presi
dente de la Caja toledana, a quien 
preguntamos:

—Señor Martín Chaves: ¿Podría 
usted indicarnos cuál es realmente 
la significación del Día Universal 
del Ahorro?

—Con mucho gusto. Debo co
menzar haciendo historia sobre el 
tema, y para ello citar que fue en el 
congreso celebrado en Milán en el 
año 1924, por el que se creó el Insti
tuto Internacional del Ahorro e 
igualmente se concibió e instauró el 
Día Universal del Ahorro. Desde 
entonces viene celebrándose anual
mente en un gran número de países.

En definitiva, este día quiere sig
nificar la importancia del ahorro 
como virtud, y como factor impres
cindible en el desarrollo económico 
y social de las naciones.

—¿Qué actos y manifestaciones 
culturales o sociales tiene previsto 
celebrar la Caja con este motivo 
concreto?

—Es tradicional ya en nuestra 
Caja, como en muchas otras del te
rritorio nacional, la celebración de 
un sorteo coincidente con el día 

. Universal del Ahorro. En esta oca
sión se sortean, ante notario y como 
estímulo a nuestros clientes, 820 
enciclopedias ilustradas, de 20 to
mos cada una, de tal manera que 
cada una de nuestras 137 sucursales 
tenga al menos dos premios.

Por otro lado, ya desde hace al
gunos años, nuestra Entidad se vie
ne planteando como objetivo im
portante a cubrir el establecer un 
plan de actividades socio-cultura
les, hecho que se viene produciendo 
con este motivo concreto. Así, pue
do decirle que, por lo que al presen
te año se refiere, el presupuesto pa
ra estos fines supera los 8.000.000 
de pesetas, siendo de destacar los 
espectáculos que en 43 localidades 
de la provincia de Toledo y Ciudad 
Real se están celebrando, con géne
ros muy diferenciados, buscando 
una amplitud de contenido y un es
pecial atractivo para sus destinata
rios.

—¿A quién van destinados estos 
actos y qué objetivos persigue la 
Caja de Ahorro de Toledo con ello?

—Estos espectáculos tienen un 
destino muy especial y concreto: 
Los hombres y mujeres de la terce
ra edad. Sin embargo, y aunque pre
ferentemente son los jubilados 
quienes aglutinan el colectivo más 
numeroso en orden a la asistencia a 
los mismos, también el resto de las 
personas tienen acceso gratuito a 
ellos. .

En cuanto a qué persigue la Ca
ja, debo manifestar que nuestro 
objetivo es exclusivamente social, y 
lo consideramos cumplido cuando 
podemos comprobar la felicidad 
que embarga a todos los jubilados 
que vienen asistiendo, de una for
ma masiva, a los espectáculos. ,

—¿Existen otros actos que, den
tro de la parcela cultural, vengan a 
complementar los ya comentados?

—Efectivamente. He citado los 
que, de alguna manera, podríamos 
denominar como «festivos», pero 
además de aquellos, se programan 
otras actividades que conmemoran 
la fecha. Por ejemplo, el concurso 
de publicaciones, al que se destinan 
2.500.000 pesetas, y cuyo fallo, emi
tido por un jurado especializado, se 
dará a conocer en breves fechas^ a 
través del cual se vienen publicas- 
do anualmente un número impar-

Manuel Martín Chaves 
de Ahorro de Toledo

tante de obras, y que este año per
mitirá la edición de ocho de estas 
obras, todas ellas relacionadas con 
la historia, literatura, etc., de nues
tra zona de actuación; exposiciones 
de pintura a través de nuestras sa
las en Toledo, Talavera y Ciudad 
Real —esta última recientemente 
inaugurada—, conferencias, recital 
de ballet, etc.

—Bien. Hemos hablado de una 
conmemoración cual es el Día Uni
versal del Ahorro y de la progra
mación de actos a desarrollar con 
tal ocasión, pero, independiente
mente de este hecho, ¿qué otras 
actividades sociales o culturales 
realiza la entidad que preside?

—Agradezco sinceramente que 
me plantee esta pregunta. Creo que 
la Caja de Ahorro de Toledo viene 
realizando en estos campos una la
bor que yo calificaría de tan impor
tante como ignorada. A título de 
ejemplo, puedo indicarle que el pre
supuesto de obras socio-culturales 
para el ejercicio de 1982 supera los 
172 millones de pesetas, destacando 
por su especial relieve en cuanto a 
cifras se refiere la obra cultural, 
con más de 22 millones de pesetas;
el parque infantil de tráfico, con

José Manuel Martín Chaves, 
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1.293.000 pesetas; protección a la 
infancia, con 8.260.000 pesetas; ho
gares de jubilados, con 28.459.000 
pesetas; rehabilitación de inválidos 
—centro de educación especial Vir
gen de la Blanca y bogar de sordo
mudos— con pesetas 34.566.000; be
cas y ayudas de estudios, con 
8.790.000 pesetas, destinadas a ayu
dar a alumnos que cursan estudios 
universitarios, seminario de Toledo, 
etc.; colaboraciones con diversos 
centros para posibilitar el desarro
llo de sus actividades docentes y 
profesionales (centro universitario 
de Toledo, con 8.660.000 pesetas, 
centro de enseñanzas integradas, 
con 2.000.000 de pesetas; escuela de 
F. P. La Sagra, con 2.500.000 pese
tas; conservatorio elemental de mú
sica Jacinto Guerrero, con 
1.500.000 pesetas; Cruz Roja Espa
ñola, con 1.000.000 de pesetas, ade
más de una serie de aportaciones a 
diversas asociaciones culturales, 
etc.

Es igualmente de destacar que 
para el presente ejercicio la Caja 
ha suscrito diferentes convenios de 
colaboración con diversas institu
ciones y corporaciones que, en con
junto, superan los 53 millones de 
pesetas. Puede decirse que nuestra 
aportación ha sido fundamental en 
muchos casos, y así hemos poten
ciado la construcción y adecuación 
de seis bogares de jubilados, tres 
residencias para ancianos, un con
sultorio médico, así como el abono 
de una cantidad importante al cen
tro asociado de la UNED en Tala- 
vera de la Reina.

Vista parcial de la sede central de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo, en la calle Ocaña, de 
nuestra capital

Si usted me lo permite, me agra
daría matizar que, aunque hemos 
cuantificado los capítulos económi
cos más significativos del presente 
año, estimo que también es impor
tante la contribución de nuestra en
tidad a la cultural a través de la 
cesión de sus cuatro aulas de expo
siciones en Toledo, Talavera de la 
Reina y Ciudad Real y salones de 
actos en Benacazón y sede central, 
así como el de la citada Talavera. 
En ellos se vienen celebrando gran 
número de conferencias, concier
tos,ciclos de cine, etc., y, natural
mente, con carácter totalmente 
gratuito en lo que respecta a la ce
sión de tales inmuebles.

—Aunque es de suponer que ca
da una de las obras sociales tendrá 
su especial significado y razón de 
ser, ¿hay alguna que destaque de 
una manera especial?

—Indudablemente, todas nues
tras obras existen por convenci
miento de que son absolutamente 
necesarias, pero no le oculto que el 
centro de educación especial Vir
gen Blanca, para niños subnorma
les recuperables, es nuestra obra.

En él, día a día. reciben sus cla
ses «especiales» cada uno de los 200 
niños y niñas que configuran su ac
tual alumnado y que proceden de 75 
localidades de nuestra provincia. 
Las clases se imparten por profeso
res especializados que, además de 
sus conociminentos específicos de 
pedagogía y terapéutica, ofrecen su 
especial cariño a todos los niños del 
centro.

Este centro, por muy poco cono
cido, merece, en mi opinión, una 
amplia y especial mención y quizá 
un espacio del que en este momento 
no disponemos. Por ello yo le invito 
a visitar personalmente sus instala
ciones con objeto de que pueda dar 
a conocer a sus lectores la magni
tud de esta obra, que está conside
rada entre las mejores de su género 
en Europa.

Para hacer posible esta obra so
cial y cultural es imprescindible la 
eficacia en nuestra gestión finan
ciera de captación de recursos e 
inversión de los mismos que nos 
permita llevar de nuestros exceden
tes una parte a reservas y la otra a 
la obra social y cultural.

—¿Podría usted hablarnos de 
esa gestión financiera?

—Con mucho gusto. La Caja de 
Toledo, que fue creada por acuerdo 
de la excelentísima Diputación en 
1957 y que comenzó sus operaciones 
en 1961, ha evolucionado a lo largo 
de estos años muy positivamente, 
siendo hoy la primera entidad en la 
provincia y de la región castellano- 
manchega, ocupando el número 60 
en el sistema crediticio nacional de 
un total de 208 entidades y el núme
ro 28 entre las 70 cajas confedera
das.

Al 30 de septiembre de 1982, los 
recursos ajenos de nuestra entidad 
ascienden a 47.828,6 millones, re
partidos en 284.164 cuentas, lo que 
representa una tasa de crecimiento 
en saldos, durante los nueve prime-

ros meses del año, del 14,76 por 100 
y una TAM (tendencia anual media) 
del 24,50 por 100. '

De continuar la tendencia obser
vada durante el presente ejercicio, 
al 31 de diciembre de 1982 se ha
brán conseguido los objetivos mar
cados, obteniendo una cifra de re
cursos ajenos que superará los 
50.000 millones y aumentando nues
tra cuota de participación en el to
tal del ahorro existente en la pro
vincia de Toledo, que al 31-12-81 
era del 30 por 100.

—¿Cuál es el motivo de abrir 
oficinas en otras provincias?

—Si bien la Caja de Toledo nació 
como ente provincial, la evolución 
jurídica y administrativa de la na
ción con la creación de las autono
mías ha posibilitado nuestra expan
sión regional iniciada en 1981, con 
dos oficinas en Ciudad Real y cua
tro más en 1982 en la misma pro
vincia.

Por tanto, el número total de 
oficinas de la Caja al 30 de sep
tiembre de 1982 se desglosa de la 
siguiente forma:

Núm. de 
oficinas

Provincia de Toledo........
Provincia de Ciudad Real.

TOTAL............................

131 
6

137
Antes de fin de año está prevista 

la apertura de cuatro nuevas ofici
nas en la provincia de Ciudad Real 
y una en Cuenca.

Pero el crecimiento por el creci
miento no es en sí mismo la finali
dad del ahorro. Esta es el hacerlo 
productivo, invirtiéndolo para la 
creación de riqueza en nuestra re
gión y nuestra provincia, y coadyu

Los toldos del Corpus, instalados 
para el Papa

Hoy llega Juan Pablo II a España. Toledo será una de sus etapas 
en nuestro país y los preparativos para su recibimiento ya están en 
pleno funcionamiento en nuestra ciudad. Los toldos que adornan 
nuestras calles durante el Corpus han sido desempolvados y en este 
año se pondrán por dos veces por las calles de Toledo. Toda la bajada 
del arco de palacio ya está cubierta por estas telas; Su Santidad Juan 
Pablo II pasará bajo ellos. El engalanamiento de las calles durante su 
visita a nuestra ciudad será una de las muestras del cariño con el que 
los toledanos recibiremos al Papa.

Por otra parte, «YA de Toledo» ha podido saber que no se ha 
adoptado ningún acuerdo ni medida sobre el problema que se les ha 
planteado a muchos trabajadores que quieren ir a ver al Papa, pero 
al ser día laborable no podrán hacerlo. Casi seguro, la Federación 
Empresarial Toledana, que agrupa a muchos empresarios de la pro
vincia y, sobre todo, los de pueblos limítrofes a la capital, no aconseja
rá a sus asociados que adopten una postura u otra, dando permiso o 
denegándolo a los empleados que quiéran ver al Papa. Cada empresa
rio obrará en conciencia, aunque se da la circunstancia contraria a un 
permiso generalizado de que el 28 de octubre tuvieron que soportar la 
concesión de cuatro horas a cada trabajador para poder ir a votar.

El Gobierno Civil de Toledo y la Dirección Provincial de Trabajo 
tampoco se pronunciarán al respecto, con lo cual los empresarios 
toledanos no podrán sentirse coaccionados en absoluto por la Admi
nistración. El problema, sobre todo, se les va a plantear el día 4, fecha 
de la visita del Papa, a las personas que han de ir o salir del polígono 
industrial por la mañana de ese día para acudir a su trabajo, porque 
la carretera de acceso estará bloqueada desde primeras horas de la 

, mañana.

var a la política económica del Es
tado.

Nuestros créditos están diversifi
cados en los cuatro sectores de 
agricultura, comercio, industria y 
vivienda, habiendo suscrito nume
rosos convenios con el Banco de 
Crédito Agrícola, Iryda, Sociedad 
de Garantías Recíprocas, fresco e 
IPPV, que, sin duda, están creando 
puestos de trabajo y conservando 
en gran medida los existentes.

El total de concesiones, sólo en lo 
que va de ejercicio, entre présta
mos y líneas de descuento superan 
los 10.000 millones de pesetas, ha
ciendo resaltar por su importancia 
los 1.500 millones de pesetas que ha 
supuesto el convenio del IPPV para 
la construcción y adquisición de vi
viendas de protección oficial.

—Todos esos objetivos requie
ren seguramente una continua mo
dernización.

—Efectivamente, para la conse
cución de objetivos es imprescindi
ble la modernización constante de 
nuestras estructuras; así, después 
de la introducción de nuestras ope
raciones en ordenador, con termi
nales de teleproceso en la mayor 
parte de las oficinas de la red, y la 
implantación de cajeros automáti
cos conectados con la red nacional, 
hemos acometido también una pro
funda reorganización de nuestro or
ganigrama con la creación de unas 
jefaturas de zonas que permitirán 
la agilización de nuestros servicios 
y la toma de decisiones con la rapi
dez y conocimiento directo que los 
tiempos y la demanda de nuestra 
clientela requieren.

'Así espero que con el esfuerzo de 
todos, órganos de gobierno, direc
ción y personal de la Caja, sigamos 
prestando el mejor servicio a nues
tra región.
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Los nueve parlamentarios toledanos interpretan 
los resultados y dicen lo que harán

Los 290.000 votos emitidos por toledanos el 28 de octubre pasado han 
servido para elegir a los parlamentarios a que tiene derecho Toledo; 
nueve en total, cinco diputados y cuatro senadores. Ofrecemos a conti
nuación una breve entrevista con cada uno de ellos, haciéndoles funda
mentalmente dos preguntas: interpretación del resultado y qué pueden 
ofrecer al Congreso o al Senado. Estas son las respuestas:

García 
Tizón:

Francisco 
Ramos:

especialización le gustaría seguir 
vinculado con la educación, en cu
yo apartado trabajó intensamente 
durante la pasada legislatura.

«El hundimiento 
del Centro es 
preocupante»

«Lo primero a destacar —nos 
decía el señor Ramos Fernández 
Torrecilla— es la participación del 
electorado, puesto que en algunas 
mesas se ha superado incluso el 90 
por 100, por lo que ha de conside
rarse este resultado como un refe
réndum a favor de la democracia y 
en contra de intentos involucionis- 
tas que, aunque dicen ser represen
tativos, no represente a nadie. En 
segundo lugar, el resultado es espe
cialmente importante para el 
PSOE, porque viene a confirmar 
no sólo la situación nacional pre
vista, sino también la de Talavera 
en particular, porque se ha supera
do el 50 por 100 de votos favora
bles al PSOE.»

El hundimiento del Centro y la 
bipolarización efectiva en nuestra 
provincia y en nuestro país en ge
neral después de estas elecciones, 
fueron los temas que YA de Toledo 
expuso a Francisco Ramos y que 
éste abordó como sigue: «La bipo
larización es menos preocupante al 
tener el PSOE la mayoría absoluta. 
En cuanto al hundimiento del Cen
tro, ciertamente es preocupante, 
aunque ha sido fruto de sus mu
chos errores.»

Sobre lo que podría hacer en el 
Congreso el señor Ramos contestó 
concisamente con un «lo que el 
partido me encargue». No obstan
te, es probable que el señor Ramos 
ocupe la subsecretaría de algún mi
nisterio en el nuevo* Gobierno so
cialista.

«Nuestra postura 
no será que 
fracase el PSOE»

Ana 
María 
Abasad:

La voz del ama 
de casa 
y del emigrante

Ana María Abascal va por la vi
da en plan sincero, al menos en el 
primer contacto directo que ha te
nido con YA de Toledo. «Yo de la 
parte política no entiendo lo sufi
ciente para emitir grandes juicios. 
No obstante, desde mi corto enten
der hubiera sido mucho mejor que 
existiera más equilibrio entre las 
fuerzas. Creo que el centro debería 
estar más representado en el Con
greso. Pero, en fin, el pueblo se ha 
pronunciado y yo estoy muy satis
fecha por lo conseguido por el 
PSOE.»

Ana María Abascal, como reco
gemos en las biografías de los par
lamentarios, es un ama de casa, 
emigrante durante varios años en 
Alemania. «¿Que qué puedo apor
tar yo en el Senado?» «Pues pienso 
que la voz directa de un grupo de 
marginados tan grande como so
mos las mujeres y más concreta
mente aún las amas de casa y las 
madres de familia.» «Pienso —aña
de Ana María— que es hora de que 
no vayan sólo al Congreso acade- 
micistas y tecnócratas. Los que no 
tenemos tanta preparación cultu
ral también tenemos algo que de
cir, pienso yo.» Ana María Abascal 
nos dice que en el mismo momento 
en que la mujer deje de ser un 
grupo marginado ella parará de 
reivindicar cosas y más cosas, por
que no se considera una feminista 
a ultranza.

«Mi valoración del desarrollo de 
las elecciones es enormemente po
sitiva. La participación ha sido 
muy alta y, además, el desarrollo 
de las mismas muy sereno. Para 
nosotros, imagínese, es de ser casi 
una fuerza extraparlamentaria al 
partido mayoritario en la oposi
ción. Creo que el electorado se ha 
decantado hacia posiciones natura- 

- les. El dato negativo, pienso, se ob- 
• tiene en la irresponsabilidad de
mostrada por UCD. Conociendo la 
ley Electoral, ha provocado una 
prima a la izquierda presentando 
por separado, con lo cual muchos 
de los votos obtenidos por los cen
tristas no les han servido para na- 

. da», manifiesta el señor García Ti
zón con cierta razón, si bien es pre
ciso apuntar que sumando los vo
tos conseguidos entre AP y UCD 
en la provincia de Toledo, 98.098 y 
28.756, respectivamente, y aplican
do la ley electoral, el PSOE habría 
sacado, igualmente, tres diputados 
en la provincia de Toledo, y por 
tanto, sólo dos la supuesta coali
ción AP-UCD, como ha alcanzado 
solo el partido de Fraga.

«Por otro lado —añade—, me 
siento muy optimista de cara al fu
turo. Además me alegra que el 
PSOE haya conseguido una mayo
ría capaz de gobernar con estabili
dad sin necesidad de pactos, como 
le ocurriera a UCD. Nuestra postu
ra no será la de que fracase el 
PSOE, si no hacer que cumpla con 
su deber en el Gobierno para bien 
de España», dice él abogado de Es
tado toledano, que considera que 
puede aportar al Congreso, además 
del tópico de siempre dicho de vo
luntad y todo su esfuerzo, sus co
nocimientos jurídicos.

participar, sino que encima lo han 
hecho con gusto y han acudido a 
las urnas plenamente conscientes. 
Sobre las grandes derrotas de UCD 
y PCE, opino que lo del primero 
era completamente previsible, ya 
que su descomposición se venía 
arrastrando desde hace dos años, 
dado que no ha tenido dicho grupo 
una ideología clara. Y sobre el se
gundo, no hay que olvidar que vivi
mos en Occidente, y los postulados 
en ese partido no pueden ser apli
cados aquí. El pueblo ha compren
dido bien que el único camino fir
me es el del socialismo.»

En cuanto a su actuación en la 
Cámara Alta, piensa dedicarse so
bre todo a la política territorial: 
«Por supuesto que seguiré luchan
do con todas mis fuerzas por la 
eliminación del trasvase, y con ello 
sólo me mantengo en lo acordado 
en el vigésimo octavo congreso de 
mi partido, donde rechacé de plano 
los grandes trasvases.»

Manuel
Romero

Dirigirá 
su actuación 
en cuatro frentes

PSOE
Fuentes:

«Es la primera vez 
aue gana

I socialismo 
en Toledo»

Jesús Fuentes Lázaro, secretario 
provincial del PSOE, ha salido ele
gido diputado en estas últimas 
elecciones legislativas como ya 
ocurriera en las de 1979. «Conside
ro que la participación del pueblo 
español, y concretamente del ciu
dadano toledano, ha sido ejemplar, 
motivada en gran medida como un 
voto no tanto a un nuevo gobierno, 
sino al mismo sistema democráti
co. Los 23-F y los 27-0 han lleva
do, de buen seguro, al electorado a 
las urnas para decir con su voto: 
queremos democracia», interpreta 
el señor Fuentes Lázaro, destacan
do más adelante otro hecho muy 
importante en la historia de la pro
vincia: «Por primera vez en unas 
elecciones ha ganado el Partido 
Socialista en la provincia, porque 
en 1936 no se presentó solo, sino 
dentro del conocido Frente Popu
lar. El PSOE ha ganado en estas 
elecciones, incluso en Toledo, lo 
cual es muy. significativo y, repito, 
señero en la historia provincial.» 
Un dato muy importante a tener 
en cuenta a la hora de interpretar 
la victoria socialista es la acudida a 
las urnas de jóvenes toledanos, que 
le han dado su confianza, conside
ra el secretario provincial del 
PSOE.

Sobre lo que puede aportar al 
Congreso de los Diputados en la 
nueva legislatura, no se atreve a 
hablar. Todo dependerá un poco 
de las necesidades del partido, de 
la nueva estructura del grupo par
lamentario y, también, lógicamen
te, de la tarea de gobierno del país. 
No obstante, expresa que por su

Sp Pérez
Olivares:

POP

«No estaré en el 
Congreso para 
apretar botones»

Javier Pérez Olivares es mucho 
menos conocido políticamente que 
su colega en el partido Arturo Gar
cía Tizón, pese a lo cual ha conse
guido el acta de diputado. «La im
presión que tengo es de una parti
cipación francamente 'buena del 
pueblo español, que ha demostra
do que quiere resolver los proble
mas de España por él mismo», ex
presa al señor Perez Olivares. Aña
de que hoy por hoy se encuentra en 
la oposición y la ejercitarán de un 
modo serio y leal. «Seremos la leal 
oposición de España», manifiesta.

En cuanto a los resultados opina 
que el pueblo español ha dado su 
confianza, en gran medida, a su 
grujió político y tratarán de que el 
PSOE realice un gobierno serio, 
responsable y cumpla con el pro
grama prometido a su electorado. 
«De lo contrario, estaremos ahí pa
ra recordarle los cometidos que 
contrajeron con España desde el 
mismo momento de formar gobier
no», dice el segundo diputado de 
AP, para hablar a continuación de 
la tan cacareada bipolarización, es 
decir, la división del panorama po
lítico en dos únicas fuerzas. En es
te caso PSOE y AP. «La bipolariza
ción es lógica en cualquier país se
rio y civilizado. El pueblo español 
está hasta las narices de tantos 
grupos pequeños.»

Sobre la aportación que puede 
hacer él al Congreso de los Diputa
dos, nos dice que posee dos títulos 
universitarios y es especialista en 
un tema de máxima actualidad y 
vigor: al urbanismo. «Ocuparé la 
brecha que mi partido me ordene.

Díaz 
Marta:

Manuel Romero Martínez, sena
dor de Alianza Popular por Tole
do, dirigirá su actuación en nuestra 
provincia a cuatro aspectos funda
mentales: la sanidad, seguridad so
cial, educación y familia. Según 
manifestó a nuestro diario es fun
damental y urgente un aumento de 
la réd ambulatoria, acercando la 
sanidad al paciente y evitando el 
desequilibrio existente entre el me
dio rural y la capital.

El señor Romero, que recibió la 
noticia de su acceso al Senado a 
última hora de la mañana de ayer, 
puntualizaba, al ser preguntado 
por su opinión sobre el resultado 
de las elecciones, que su grupo po
lítico asume totalmente dicho re
sultado electoral, como es propio 
de un sistema democrático, y espe
ran del grupo del Gobierno que ac
túe de la forma moderada, tal y 
como se ha expresado durante la 
campaña. «Alianza Popular —seña
ló— ejercerá, sin duda, una oposi
ción leal, absoluta y firme, tal y 
como nps corresponde.«Seguiré siendo 

el senador 
del trasvase»

Con respeto al resultado de las , 
elecciones, el veterano Díaz Marta 
nos comentaba que para él han si
do todavía mejor de lo-esperado, 
pero sobre todo en el tema de la 
participación, donde el pueblo es
pañol ha demostrado su madurez 
democrática: «Aunque sea reitera
tivo y se haya repetido el tema casi 
a la saciedad, es importantísimo 
que los españoles ya no sólo se ha
yan dado cuenta de que tienen que

Ricardo 
Sánchez 
Candelas

Objetivo:
definición del 
modelo territorial

Pregunta obligada era, por su
puesto, el resultado de las eleccio

nes, y en este sentido, nuestro in
terlocutor señalaba que el mayor 
éxito de todos ha sido el alto índice 
de participación, que ha ido a dar 
al traste con la vieja creencia de 
que el español era por naturaleza 
apático en cuanto a política se re
fiere: «Por lo que respecta a mi 
partido —dijo—, qué duda cabe de 
que estamos muy satisfechos, pero 
sin ningún afán triunfalista, aun
que somos conscientes de que la 
desaparición del PCE como grupo 
parlamentario y la baja espectacu
lar sufrida por UCD es un contra
punto un tanto negativo. Pensa
mos que el haber conseguido la 
mayoría absoluta permitirá que la 
mecánica legislativa tenga una 
gran capacidad de maniobra, máxi
me cuando dicha mayoría ha sido 
tan amplia.»

Con respecto a la actuación de 
los senadores de su grupo parla
mentario por nuestra provincia, 
matizaba que a nivel personal la 
misma se centraría en la planifica
ción de recursos naturales, explo
tación agropacuaria, etc., dando un 
lugar primordial a la definición de 
un modelo territorial para la pro
vincia y la región bien disperso o 
concentrado.

Un obrero noble 
para el Senado

Eladio Lujan, el obrero senador, 
se mostraba contentísimo no tanto 
por su elección —«aunque todo in
fluye»— como por los votos conse
guidos por su partido, tanto a nivel 
nacional como provincial. «Mi va
loración sobre el resultado de las 
elecciones es lógicamente muy po
sitiva. El desarrollo de las eleccio
nes ha sido maravilloso por la res
puesta unánime de los españoles 
acudiendo a las urnas», nos dice el 
nuevo senador. «En realidad ya 
sentí una gran alegría durante el 
desarrollo de la campaña electoral 
al ver cómo la gente acudía a los 
mítines, cuando yo temía, por el 
contrario, una cierta apatía», ex
presa el señor Luján, que interpre
ta la gran afluencia de votantes co
mo un acto de reafirmación demo
crática del pueblo español y del 
toledano particularmente. «Creo 
que en estas elecciones ha ganado 
la democracia. Siempre he dicho 
que el pueblo no se equivoca, in
cluso cuando se mostraron más 
reacios a darnos los votos. Ahora, 
fíjese, asumo este pensamiento 
más todavía», nos decía el señor 
Luján.

Se considera un poco autodidac
ta y al preguntarle que qué podía 
aportar él al Senado, nos contesta
ba: «Depende de cómo se mire. 
Puedo aportar poco o mucho, pero 
desde luego voy a poner toda mi 
voluntad y mis ganas de trabajar. 
Puedo representar al obrero, al 
trabajador, que a veces se olvida.

Votos totales conseguidos por 
todas las candidaturas presentadas
Solidaridad Española únicamente obtuvo 299 votos de los 289.993 
emitidos válidos

En nuestro número de ayer, dentro de un gran- 
esfuerzo informativo, recogíamos los votos conse
guidos por los principales partidos en los 204 pue
blos de la provincia. También ofrecíamos los votos 
conseguidos por ocho aspirantes a senadores con 
mayor respaldo popular en las elecciones. Para 
completar la amplia información dada por YA de 
Toledo de las elecciones durante estos días ofrece
mos íntegramente los votos alcanzados por todos los 
partidos que concurrieron en las elecciones en la 
provincia de Toledo, tanto para el Congreso como 
para el Senado.

CONGRESO: PSOE, 134.693; AP, 98.098; UCD, 
28.756; PCE, 12.865; FN, 6.425; CDS, 5.587; Partido 
Socialista de los Trabajadores, 1.298; Partido Socia
lista, 406; Partido Comunista Obrero Español, 368; 
Solidaridad Española, 299; PCE (marxista-leninis- 
ta), 237; Unificación Comunista de España, 235; 
Candidatura de Unidad Comunista, 171; Falange 
Española de las JONS, 368.

Los votos válidos para el Congreso fueron

289.993; los nulos, 7.316; los votos en blanco, 984.
SENADO: Protasio Angulo (UCD), 30.385; Elie- 

cer Bermejo (F. de las JONS), 75; Enrique Bretaño 
(CDS), 6.114; Antonio Cominero (F. de las JONS), 
92; Manuel Díaz Marta (PSOE), 135.983; María Paz 
Escribano (CDS), 6.067; José Luis García Ferrero 
(UCD), 31.356; Antonio Gómez de Zamora, 554; 
Salvador Junquera (PCE), 13.535; Jesús Laborda 
(FN), 6.979; Eladio Luján (PSOE), 13.046; Javier 
Mendoza (LCR), 63; Jaime Montero (FN), 6.567; 
Alejandro Moreno (PCE), 12.897; José Ramón Ote
ro (PS), 311; Wenceslao Pérez (FN), 6.672; Enrique 
Prieto (AP), 95.677; Manuel Romero (AP), 95.832; 
Ricardo Sánchez Candelas (PSOE), 131.381; José 
Serrano (F. de las JONS), 97; Antonio Serrano 
(CUC), 812; Jaime Suárez (AP), 92.984; Fernando 
Suárez (CDS), 5.281; María Jesús Torres (UCD), 
28.179; Isaac Valencia (PS), 231.

El número total de votos emitidos fue 856.339 y 
han salido los cuatro señalados.
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Libros

«Toledo y el Papa», de Luis Moreno Nieto
El Instituto Provincial de Investigaciones y Estudios Toledanos, 

creado y sostenido por la Diputación Provincial de Toledo, ha 
publicado en estos días en su colección «Temas toledanos» un volu
men doble titulado «Toledo y el Papa», escrito por Luis Moreno 
Nieto, colaborador de YA de Toledo. A continuación reproducimos 
el prólogo de la obra, escrito por el presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo Subiza:

«El libro de don Luis Moreno 
Nieto, prestigioso periodista, es
tudioso de nuestra historia y de 
nuestro pueblo y cronista oficial 
de la provincia de Toledo, no sólo 
constituye una evocación de los 
lazos entrañables que a lo largo 
de una historia de veinte siglos 
han unido a Toledo con los vica
rios dé Cristo, sino que represen
ta también una especie de home
naje de la provincia de Toledo al 
Papa, y en concreto a Juan Pa
blo II, con motivo de. su viaje a 
España y a Toledo. Yo estoy se
guro que para el Papa el viaje a 
Toledo puede significar lo que un 
día representara para Pedro An
tonio de Alarcón, tal como lo re
fleja en su libro «Viajes por Espa
ña». Es decir, la síntesis de toda 
la historia de la nación: “Museo 
en el que todos nuestros artistas 
han labrado una columna, colga
do un cuadro o tallado un santo 
de madera; donde cada conquis
tador ha depositado las banderas 
de su ejército y los trofeos toma
dos al ejército vencido; donde los 
reyes han buscado sepultura, así 
como los poetas y los poderosos, 
donde uno dejó sus alhajas, otro 
su librería, éste su espada y ar

Rilke y el asombro de Toledo

E
L próximo lunes día 1 de noviembre, se cumple el setenta aniver
sario de la llegada a Toledo de un turista singular; un poeta que 
vino como obedeciendo un impulso indomeñable, al encuentro de los 
tesoros de espiritualidad de El Greco, custodiados en la vieja ciudad del 
Tajo y que, de manera prodigiosa, quedó atrapado por la revelación de 

un paisaje que dejaría en él, ya para siempre, la más honda y perdura
ble huella. Aquel turista singular se llamaba Rainer María Rilke, quizá 
el más grande poeta en lengua alemana desde los tiempos de Goethe.

A este viajero, que nos llegó el 
día de los fieles difuntos de 1912, le 
debemos una de las definiciones 
más bellas de la ciudad imperial 
que se hayan dicho nunca: «Ciudad 
del cielo y de la tierra». Una frase 
que expresa pura y hermosamente 
lo que a aquel espíritu sensible sig
nificaba la visión de una ciudad 
donde «está espresado el lenguaje 
de los ángeles, tal como ellos se las 
ingenian para convivir entre los 
hombres».

En Toledo, el aliento profunda
mente metafísico de Rilke halló 
mucho más que el perfecto escena
rio para el gozo de su sensibilidad, 
la ciudad le reportó la satisfacción 
de un largo anhelo, el punto culmi
nante de su vida: «¡Dios mío, qué de 
cosas no he amado yo’, porque ellas 
intentaban ser algo de esto que 
existe aquí», escribió en su primera 
carta desde Toledo el mismo día de 
su llegada. Y el grado de deslum
bramiento, de revelación, acompa
ñarán al poeta durante la totalidad 
de los veintiocho días de estancia 
en Toledo, en los que, como un vi
sionario, recorrerá las calles, puen
tes e iglesias, y se hallará, de pron
to, ante las cadenas colgadas de San 
Juan de los Reyes, bajo el gran San 
Cristóbal de la catedral, la salve 
cantada que oiría en la pequeña 
-iglesia mozárabe, las rejas y los ór

madura, aquél las obras de su in
genio”...

Entre los muchos capítulos 
que el autor perfila, sobre toda 
una fecunda relación entre Tole
do y el papado, destacan, por su 
significado, el titulado “Concilios 
toledanos”, como fuente de nor
mas disciplinarias que luego 
aceptó la Iglesia universal; el 
“Toledo visigodo y mozárabe”, 
sobre la primacía eclesiástica de 
Toledo, reconocida solemnemen
te por el Papa Urbano II en bula 
pontificia de 15 de octubre del 
año 1088; de «La Escuela de Tra
ductores», como empresa que 
honra a la Iglesia personificada 
en el arzobispo toledano don Rai
mundo. Se alude también a Ino
cencio III y la victoria de las Na
vas de Tolosa, al cardenal Gil de 
Albornoz como defensor de los 
estados pontificios, a Cisneros, al 
caso Carranza y a los últimos car
denales, tales como Lorenzana, 
Sancha, Guísasela, Segura, Go- 
má, Pía y Deniel, Tarancón y don 
Marcelo. El episodio más curioso 
quizá sea el de Pío IX, al que 
Toledo ofreció hospitalidad 
cuando estuvo a punto de aban
donar Italia; Pío IX contestó con

ganos catedralicios... Todo lo va 
descubriendo con la impresión de 
queee nada es casual y con la ale
gría de quien, como los niños, vuel
ve la cabeza tratando de encontrar 
a quien comunicar sus felices ha
llazgos.

En su habitación del hotel Casti- 
lia, intenta leer por las noches una 
vida de Cervantes, su primera lec
tura en español, y una antigua edi
ción que allí encuentra de los cuen
tos de Hoffman. Pero, sobre todo, 
escribe cartas. Desde el hotel de la 
plaza de San Agustín comunica al 
escultor Rodin, a la princesa Marie 
v. Thurn und Taxis-Hojenlohe y a 
Antón Kippenberg su descubrimien
to de Toledo, su asombro, con el 
tono de quien se sabe poseedor de 
una verdad inédita que, pese a sus 
deseos, le resulta imposible trasla
darlas a su conocimiento. «Tiene 
usted que imaginarse —le escribe a 
su amiga Elsa Bruckmann— una 
realidad que raya simplemente en 
lo increíble, qúe lleva en sí el men
saje de una revelación.» Sólo como 
ejercicio de aproximación compara 
el paisaje de Toledo con el del Anti
guo Testamento, «un paisaje que no 
habla —dice—, sino que profetiza».

El Greco, cuyb atractivo ha sido 
parte determinante del viaje, se or
dena en su interior detrás’de lo que 

una carta muy cordial al Ayunta
miento de Toledo agradeciendo 
el ofrecimiento y afirmando que 
llegado el caso estudiaría la posi
bilidad. La obra tiene como 
apéndices una relación cronológi
ca de todos los papas, de todos 
los arzobispos de Toledo y de to
dos los obispos auxiliares.

El libro de Luis Moreno Nieto 
que hoy ofrece el Instituto Pro
vincial de Investigaciones y Estu
dios Toledanos, patrocinado por 
la Diputación Provincial, consti
tuye, como antes apuntaba, una 
valiosa contribución, a pesar dé 
las reducidas dimensiones de la 
obra, al acontecimiento singular 
del viaje de Juan Pablo II a Tole
do. Igualmente representa un 
acercamiento magistral a nues
tras raíces culturales, sin las que 
el sentido del presente y el futuro 
quedaría incompleto.

El propio Papa Juan Pablo II 
concibe su ministerio como «un 
primado de servicio dentro de la 
cristiandad, renovado a la luz del 
Evangelio y respetuoso de la li
bertad cristiana». En este pere
grinar del Vicario de Cristo por 
nuestras tierras toledanas, con 
los ojos del mundo entero pen
dientes de Toledo, adquieren un 
profundo significado los versos 
de un prestigioso poeta castella
no:

Que para alabar a Dios, 
después de Roma, Toledo.»

llamaríamos «el asombro toleda
no», pasa a un segundo plano, como 
reconoce explícitamente compa
rando al cretense con la hebilla her
mosa que remata el terrible y subli
me relicario que es Toledo. El 
centro gravitatorio de su amor bas
culará ya en lo futuro hacia la ma
gia de una ciudad donde le parece 
que todo se potencia hasta límites 
superlativos.

Cuando marcha de Toledo, lo ha
ce empujado por el frío hacia las 
tierras del Sur, y no por azar recala 
en otra ciudad de tan próximas evo
caciones toledanas como Ronda. El 
día 28 de noviembre, cuatro sema
nas justas desde su llegada, culmi
na su único viaje a Toledo, y aban
dona definitivamente la ciudad que 
ha conquistado su asombro para 
siempre. .

El «poeta de Europa», poeta via
jero que no sintió ninguna patria 
tan grande como para contener su 
corazón de intelectual universal, 
consideró todos sus viajes anterio
res como una preparación del de 
Toledo. Tal vez ello nos confiera 
derecho a los toledanos para consi
derar a Rilke como poeta nuestro, 
poeta de los de casa, puesto que 
aquí, en Toledo, el poeta de las 
«Elegías» dejó por calles y paisajes 
lo mejor de su emoción y de su 
asombro.

Mariano CALVO

Por error

La placa en honor del 
escultor Alberto no fue 
colocada en su casa

Esta es la placa conmemorativa a Alberto, que por error no fue 
colocada en su casa

Rafael Alberti quiso sumarse al homenaje de un artista toledano 
universal

Emotivo y entrañable resultó el 
homenaje al escultor del barrio de 
Covachuelas Alberto Sánchez que 
el pueblo toledano le rindió ayer y 
■en el que se desarrollaron' varios 
actos én su memoria. Hay que des
tacar el caso curioso de que la pla
ca conmemorativa que fue descu
bierta no se halla ubicada en su 
casa, ya que por error ésta fue ins
talada en la calle de Retama, don
de él vivió; pero en lugar de en el 
número 5 se hizo en el 14, más aba
jo del sitio que durante años fue su 
hogar. Al homenaje al escultor 
asistieron diversas personalidades 
provinciales y el afamado escritor 
Rafael Alberti, que de este modo 
quiso sumarse al tributo que los 
toledanos rinden a uno de sus ar
tistas universales.

Los actos comenzaron con una 
conferencia pronunciada por el crí
tico de arte Pedro de Castro, quien 
destacó la personalidad del escul
tor, encuadrándole en su época. Se 
refirió el conferenciante a las rela
ciones del escultor con Picasso, 
Miró y Alberti, y después de reco
ger alguna anécdota de Alberto du
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rante su vida, Pedro de Castro dijo 
que la situación de la guerra civil 
no puede repetirse, porque no se 
puede comprender que haya media 
España cultural en el exilio.

Una vez finalizada la charla se 
descubrió una placa conmemorati
va en la calle de Retama, sitio don
de nació y vivió Alberto, aunque la 
placa, por error, ha sido instalada 
en una casa que no era la de Alberr 
to. Este monumento conmemorati
vo fue descubierto por la viuda del 
artista, Clara Sancho, y cuando el 
público de alrededor prorrumpía 
en aplausos, un perro se asomó por 
la ventana de la casa y comenzó a 
ladrar. Ante esta circunstancia, Al
berti, que presenciaba la escena, 
comentó: «Hasta el perro se ha da
do cuenta que no es la casa dé 
Alberto.»

Finalmente, el alcalde y los con
cejales se dirigieron al paseo de 
Merchán para descubrir una repro
ducción de la escultura de Alberto 
«La mujer toledana». Esta repro
ducción es obra de otro de los más 
grandes escultores toledanos: Ceci
lio Béjar.

Empresa de ámbito nacional, líder 
en su género, precisa para Toledo y 

su provincia
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Las esposas de los camioneros retenidos 
en Arabia piden ayuda a la Reina

El colectivo de esposas de los camioneros que se hallan retenidos en 
Arabia Saudí, diez de los cuales residen habitualmente en Talavera, han 
decidido enviar una carta a Su Majestad la Reina de España, doña 
Sofía, para buscar e intentar su intercesión en el espinoso tema en que 
se han visto envueltos sus maridos.

Las mujeres piden a la Reina 
que interceda en el tema y señalan 
en su carta, tal como informó YA 
de Toledo en esta misma página de 
información talaverana, que sus es
posos están pasando penuria, a la 
3ue no son ajenas sus familias, des- 

e que marcharon a Arabia Saudí 
el pasado mes de julio. Ahora espe
ran que el tema se les solucione y 
que muy pronto puedan estrechar 
entre sus brazos a sus maridos. Es
te mismo deseo es el que tiene YA 
de Toledo, que hace votos para que 
la solución al problema llegue 
cuanto antes mejor. El texto de la 
carta es el siguiente (aunque cada

una de las mujeres le haya dado 
particularmente una orientación 
personal): «Su Majestad la Reina. 
Palacio de la Zarzuela. Madrid. 
Excma. señora: Ante la grave si
tuación por la que atraviesan nues
tras familias, nos dirigimos a Vues
tra Majestad con el fin de exponer
le un problema para ver si puede 
interceder y ayudar a resolver esta 
desesperante situación.

Nuestros maridos, al no tener 
trabajo en España, suscribieron 
contratos de trabajo para irse con 
sus camiones a Arabia Saudí, hacia 
donde salieron el día 9 de julio. Las 
cosas que parecían ventajosas en

esos momentos, por una serie de 
circunstancias desfavorables y de
sagradables no han salido como se 
pretendía. Nuestros maridos se en
cuentran retenidos junto con sus 
compañeros y sus camiones en 
Arabia Saudí, sin ver en estos mo
mentos posibilidad de retorno y sin 
percibir ni un solo céntimo, lo que 
hace que tanto su situación como 
la de su familia sea en estos mo
mentos de auténtica penuria.

Pero no es por resolver esta si
tuación económica por lo que le 
escribimos, ya que, aunque grave, 
no es nuestro principal punto de 
preocupación, sino que lo que de
seamos es que Vuestra Majestad 
pueda interceder de algún modo 
para que nuestros maridos, junto 
con sus camiones, puedan regresar 
a casa. Atentamente se despiden...»

CEPYME no ha contestado a su solicitud

La Federación Empresarial 
Talaverana pide 
su ingreso en UNIPYME

La Federación Provincial Empresarial Talaverana ha decidido soli
citar su ingreso en UNIPYME, organización que, a nivel nacional, se 
encarga de velar por los intereses de la pequeña y mediana empresa 
y que entre sus asociados cuenta con más de trescientas mil empresas. 
La decisión de solicitar el ingreso en esta asociación se adoptó en la 
Federación Empresarial Talaverana en el transcurso de la reunión que 
su junta directiva celebró el pasado viernes bajo la presidencia de José 
María Fata y con la presencia de vaintiséis de sus miembros, que 
votaron por unanimidad este acuerdo. Otros temas que se trataron 
fueron el resultado de las elecciones, con acuerdo de felicitar expresa
mente al PSOE como partido claramente vencedor y a los diputados 
que salieron elegidos, y la valoración de la primera quincena provin
cial, recientemente celebrada en nuestra ciudad, de la que se dijo que 
debería haber contado con la organización del Ayuntamiento en cola
boración con las distintas asociaciones de la Federación Provincial 
Empresarial Talaverana para obtener éxito, y no como ha sucedido en 
esta ocasión, en que ha pasado prácticamente desapercibida.

Con todo, como hemos señalado, la decisión más importante ha sido 
la de solicitar el ingreso en UNIPYME. José María Fata, presidente 
de la Faderación Empresarial Talaverana, valoró para YA de Toledo 
esta decisión en el sentido de que se trataba «de una decisión impor
tante para el futuro de la Federación, por cuanto ya dejaremos de ser 
una isla y nos integraremos en una gran asociación de carácter nacio
nal que cuenta con más de trescientas mil empresas asociadas y con 
distintos servicios, de los que nos beneficiaremos, como es lógico».

«UNIPYME es una gran organización, grupo. de presión y defensa 
de los intereses legítimos de los empresarios. Por ejemplo, nosotros 
mismos estuvimos el pasado jueves anterior a las elecciones en Ma
drid, asistiendo en calidad de observadores a una reunión entre 
UNIPYME y especialistas en pequeñas y medianas empresas del 
PSOE, y en la primera quincena de noviembre asistiremos a otra. En 
definitiva, como gran asociación que es, valoramos como un logro muy 
importante para nuestra Federación Empresarial el ingreso en 
UNIPYME», añadió el señor Fata Manterola.

En cuanto al porqué de la solicitud de ingreso en esta asociación y 
no en CEPYME, José María Fata señaló que la Federación solicitó en 
principio su ingreso en CEPYME, pero se les contestó que no podía 
ser porque ya estaba afiliada la Federación de Toledo. Nosotros 
propusimos hacer una confederación provincial, pero tampoco cuajó la 
idea. Como dimos un plazo para que se nos contestara afirmativa o 
negativamente por parte de CEPYME, que finalizaba este mes, y no 
habiéndosenos contestado, hemos decidido integrarnos en UNIPY- 
ME.

Editado en facsímil por el Seminario de Datos

Documento en conmemoración 
del centenario de la batalla de Talavera

Nos han contado
¿Qué jóvenes toledanos acudirán a recibir al Papa 
a Toledo? ¿Qué ocurrió el día en que se 
concentraron los funcionarios ante el 
Ayuntamiento y en la inauguración de las pistas 

polideportivas?
De nuevo los miembros de Cae- 

sarobriga, Seminario de Datos His
tóricos de Talavera y Comarca, po
nen en manos de los amantes e 
interesados en el pasado de nues
tra ciudad un excelente material 
documental en facsímil con el que 
intentan divulgar y facilitar a los 
ciudadanos el vasto número de do
cumentos recopilados por el Semi
nario desde su creación.

- En esta ocasión han sacado a la 
luz un compendio de colaboracio
nes realizadas en 1909 por ilustres 
personalidades para conmemorar 
el centenario de la batalla de Tala- 
vera y homenajear a los que sacrifi
caron sus vidas en tan memorable 
gesta. En las primeras páginas del 
facsímil pueden verse algunas fir
mas de importantes talaveranos 
3ue de seguro fueron los encarga

os de organizar en su mayor parte 
las celebraciones del centenario y, 
por supuesto, de recopilar las cola
boraciones necesarias para la ela
boración del álbum que fue impre
so en los talleres de Luis Rubrica
ba. Junto al nombre de Luis Ru- 
balcaba Niveiro pueden verse los 
de Nicolás García Carrasco, Angel 
E. Henaiz, Fermín Muñoz y Anto
nio Torres, el grupo de organizado
res al completo.

El compendio recoge colabora
ciones como la del conde de Cedi- 
11o, de la Real Academia de la His
toria y cronista de Toledo; la de 
José Ibañez Marín, teniente coro
nel del batallón de Cazadores de 
Figueras; las de Jerónimo Bécker, 
Pablo Rodríguez, Daniel Collado, 
Maurice de Bunsen y un largo et
cétera de firmas ilustres que se su
maron en aquella ocasión a la cele
bración del centenario.

Quizás el documento más curio
so recogido en el álbum que ahora 
ha sido editado en facsímil por el 
Seminario de Datos sea la carta de 
don Benito Pérez Galdós discul- 
Íjándose por «no poder contribuir a 
a conmemoración de la batalla de 

Talavera». «Talavera es la patria de 
la historia —dice en su carta Pérez 
Galdós— por ser patria de Maria
na.» «Esa noble ciudad no necesita 
que ningún extraño le preste ayuda 
para celebrar sus glorias», termina 
don Benito antes de pasar a discul
parse.

El compendio, además, cuenta 

con un buen número de ilustracio
nes, destacando entre ellas una vis
ta general de la Talavera de la épo
ca y un apunte del anteproyecto 
del monumento que, tal como reza 
al pie del dibujo, «se ha de erigir en 
esta ciudad a los héroes de la bata
lla de Talavera, debido a la inicia
tiva del distinguido capitán de Es
tado Mayor nuestro querido paisa
no don Emilio Borrajo y encomen

------------------------------- -------------------------------------------------------

Fernando Alvarez, entrevistado 
en el regional de TVE

Fernando Alvarez Ruiz, colaborador de nuestro diario y escritor 
polifacético, ya cuenta en su historial literario con un nuevo premio 
que sumar a los muchos que a lo largo de los últimos años ya ha 
recibido. El último de éstos ha sido el de la Vendimia de Valdepeñas, 
de cuya concesión ya dimos noticia en estas páginas. Pero nuestro 
buen amigo Fernando Alvarez ha vuelto a ser noticia porque el pasado 
viernes fue entrevistado para Televisión Española en su cobertura 
regional. Fernando Alvarez explicó ante las cámaras,su amor por las 
tierras manchegas y su residencia en Talavera, copando dentro del 
espacio dedicado a la Mancha un papel protagonista.

Pero no queda ahí restringida la presencia de talaveranos en la 
pequeña pantalla. Para la próxima semana, el programa regional de 
RTVE tiene previsto emitir un reportaje sobre los grupos de teatro 
talaveranos, y a este efecto, según ha podido saber YA de Toledo, las 
cámaras rodarán a El Candil, Polichinela... y otros grupos. Aunque 
aún no hay día señalado para el reportaje, se prevé que pueda ser 
emitido, como ya hemos señalado, a mediados de la próxima semana.

Como ya anticipábamos en ediciones pasadas, el viernes último se 
procedió a la inauguración de la nueva temporada del cine-club Talave
ra, que este año se inicia con algunas modificaciones y una interesantí
sima programación, que los cinefilos talaveranos tuvieron la oportuni
dad de comprobar en la jornada de apertura.

Nuevos precios y dos sesiones semanales de cine-club

Entre las modificaciones más 
importantes cabe destacar la nue
va tarifa que los socios tendrán que 
abonar semanalmente, y que se ha 
visto incrementada en veinticinco 
pesetas a causa del encarecimiento 
del coste de alquiler de los filmes, 
así como de los transportes. Por 
otra parte, los miembros del cine- 
club han decidido iniciar la tempo
rada proyectando en dos sesiones 
las películas programadas en vez 
de en una,, como se venía haciendo 
tradicionalmente. 

dado al laureado escultor don Julio 
G. Pola». El monumento nunca 
llegó a realizarse.

Con este facsímil ya son cuatro 
los documentos que el Seminario 
de Datos ha puesto a disposición 
de los interesados, quienes pueden 
adquirirlos en la librería Miguel 
Hernández o en el propio Semina
rio, ubicado en la Casa Municipal 
de la Cultura.

Se mantendrá, sin embargo, la 
[jrogramación de sesiones especia- 
es, y así, cada dos o tres semanas 

se proyectarán películas como ho
menaje a ciertos realizadores o in
térpretes, aunque su programación 
se salga del contenido de los ciclos 
que a lo largo de toda la temporada 
se mantengan.

En el acto de inauguración estu
vo el presidente del cine-club tala- 
verano, Alfonso Torrijos, un hom
bre casi legendario dentro de estas 
lides, aunque en la actualidad no

... Que diez niños del colegio de los Hermanos Maristas y otras diez 
niñas del colegio de los Sagrados Corazones de las Madres Agustinas 
serán los que compongan la delegación de los jóvenes talaveranos que 
acudan a Toledo el día que el Santo Padre visite nuestra capital 
provincial. Los niños han sido designados por la dirección de sus respec
tivos colegios y, tal como hemos podido saber, se encuentran encantadí
simos de que se les brinde la oportunidad de poder estar presentes, 
cerca del Santo Padre, el día que éste se encuentre con los fieles 
toledanos.

... Que el día en que se concen
traron los funcionarios ante las 
puertas del Ayuntamiento, tras ha
ber abucheado al alcalde por no 
acceder a recibirles, pudieron ver 
cómo un policía se acercaba por las 
inmediaciones con la intención de 
tomar nota del nombre de los con
centrados. Según fuentes del fun- 
cionariado, habría sido el propio 
alcalde quien, después de marchar
se del Ayuntamiento por un lugar 
inabitual, habría vuelto a las de
pendencias policiales con la inten
ción de ordenar que se tomara nota 
de los concentrados. Cuando los 
funcionarios vieron las intenciones 
del policía, trataron de marcharse 
inmediatamente por las conse
cuencias administrativas que para 
ellos pudiera tener. De todas for
mas, el número de concentrados 
había disminuido considerable
mente cuando estos hechos suce
dieron, ya que a lo largo del tiempo 
que se mantuvieron ante las puer
tas del Ayuntamiento habían ido 
marchándose poco a poco.

participe activamente en el desa
rrollo de la actividad cineclubista, 
y quien dirigió a los asistentes unas 
palabras en las que trató de justifi
car el hecho de que la temporada 
se haya abierto con retraso respec
to a temporadas anteriores.

Alfonso Torrijos-se encargó tam
bién de explicar algunos de los 
nuevos proyectos del ente cultural 
cinematográfico, y así, se refirió a 
la ineludible necesidad que los so
cios tendrán cada temporada de 
presentar el carné para poder asis
tir a las proyecciones. También di
jo que este año intentarán reiniciar 
los coloquios que se realizaban en 
años anteriores, y que más tarde 
fueron interrumpidos sin causa

... Que, al parecer, hace una se
mana justamente, se procedió, por 
parte del Ayuntamiento, a la inau
guración de las pistas polideporti
vas del campo de deportes munici
pal del Prado. Que la ceremonia, 
como tal, apenas existió, y que el 
acto se limitó a ser la inauguración 
oficial y santas pascuas. Víctor 
García Galán, el concejal delegado 
de Deportes del Ayuntamiento ta
laverano, que se presentó en las 
elecciones municipales en la lista 
del PTE y que ahora milita en el 
PSOE, fue quien presidió el acto al 
que este diario, al menos, no fue 
invitado, y de ahí que nos tenga
mos que limitar a decir lo que «nos 
han contado». Víctor García Galán, 
según nuestros informantes, dijo 
que esta inauguración nada tenía 
que ver con las elecciones, y quizá 
tuviera razón, y por eso fuera por 
lo que no se le invitó, como es cos
tumbre en estos actos, y no se dio 
mayor publicidad al tema.

aparentemente justificable. Termi
nó el señor Torrijos haciendo un 
llamamiento a los presentes para 
que prestaran su colaboración tan
to económica como personal al ci
ne-club Talavera, ya que, al pare
cer, aunque la asistencia durante 
los últimos tiempos se ha manteni
do regularmente, no son demasia
dos los que se comprometen a tra
bajar en la colaboración de los ci
clos o en otras tareas relacionadas 
con la buena marcha del ente.

Tenemos que terminar apuntan
do que nuestro diario continuará 
dando cumplida cuenta de las acti
vidades que el cine-club Talavera 
desarrolle a lo largo de la tempora
da, tal como lo hiciera en años pre
cedentes. .
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Ayudas a los 
damnificados en las 
últimas inundaciones

Mascaraque: Aprobado el expediente 
de modificación de crédito

El pleno del Ayuntamiento ha aprobado en sesión ordinaria el expe
diente de modificación de crédito número 1, dentro del vigente presu
puesto ordinario de 1982, el cual se encuentra expuesto al público en la 
Secretaría municipal, durante el plazo de quince días hábiles, a fin de 
oír reclamaciones. Si no se produjera ninguna, el acuerdo se convertirá 
en definitivo; así, los gastos del presupuesto ordinario se elevan a 
1.087.480 pesetas, el monto más importante se refiere a las transferen
cias de capital, que suma más de 525.000 pesetas.

■ PLAN PARCIAL DE ORDENA
CION URBANA EN UNA FINCA 
DE TALAVERA DE LA REINA.— 
El pleno de la Corporación aprobó 
inicialmente el proyecto de remo
delación del plan parcial de orde
nación urbana de la finca El Porte
ro. Ha quedado expuesto al públi
co en este Ayuntamiento —en el 
negociado de Urbanismo— duran
te el plazo de un mes, a partir de la 
publicación, al objeto de que cual
quier persona pueda formular las 
reclamaciones que procedan.
■ SUBASTA DE APROVECHA
MIENTO DE PASTOS DEL MON
TE EL CASTILLO EN LA IGLE
SIA.— Cumplidos los trámites re
glamentarios, a las once horas del

En el pleno de la Diputación

Las obras en los campos de fútbol y el sueldo 
de los funcionarios, temas más polémicos

Unicamente dos puntos de los quince que tenía el 
orden del día fueron debatidos en el pleno ordinario 
celebrado ayer en la Diputación. Estos puntos mencio
nados se referían a las normas sobre las retribuciones 
de los funcionarios de Administración Local y el aca
bado de algunas obras en determinados campos de 
fútbol de la provincia, ya que la Federación Castellana 
no cumplió lo estipulado en el convenio para subven
cionar un porcentaje de estas obras.

En lo que se refiere a los campos de fútbol, la 
comisión encargada del tema propuso acabar con di
nero de la Diputación las obras ya comenzadas, y, en 
caso de que sobrase dinero, realizar otras obras en este 
sentido. Igualmente, el presidente de la Diputación 
dijo que se seguiría presionando al Consejo Superior 
de Deportes para que se cumpliera lo firmado.

Sin embargo, el socialista Nazario Prado señaló que 
realizar estas obras no era un anticipo, sino una apor
tación, y se mostró disconforme con iniciar nuevas 
obras si sobrase dinero. Así se pasó a una votación y 
se aprobó lo expuesto por la comisión, aunque hubo 
cinco votos en contra y una abstención.

En cuanto al segundo punto polémico, los salarios 
del funcionariado de la Administración Local, los so
cialistas pidieron que la cuestión se dejara sobre la 
mesa, ya que consideraban que los datos que se tenían 
no eran suficientes. Por su parte, Marcelino Casas 
(UCD) y Arturo García (AP) opinaron que el real 
decreto que regula este tema debía entrar en funciona
miento lo antes posible, ya que era una cuestión pri

El viejo telar
La emigración de los años sesenta fue el lento crecer de nuestros 

pueblos; fue un duro golpe del que apenas, en algunos casos, se han 
repuesto. Si a este asentismo rural se añaden otras causas, como la 
ocupación por las aguas de las mejores tierras, ahogadas por tal 
cual embalse, el proceso restaurador de su población y de su econo
mía es más tardío y a veces inexistente.

En mis postrimeras andanzas veraniegas por la villas y lugares 
de la antigua tierra de Talavera Regué, una vez más, a Berrocalejo, 
en el límite provincial de Toledo con Cáceres, a la que pertenece 
desde el año 1833. Osería mi amigo Marcelino Santos que visitara 
un viejo telar, del que luego hablaré.

Es el nuestro un pequeño lugar 
entre berrocales, de ahí su expre
sivo nombre. Las formaciones 
graníticas que vimos ya en Val- 
deverdeja continúan por Berroca
lejo, que aparecen, tanto su case
río como su campo, envueltos por 
los redondos perfiles, en donde 
no faltan las piedras caballeras 
que se sostienen en difícil equili
brio. Es parte del característico 
paisaje que el maestro Eduardo 
Hernández-Pachecho llamara la 
España silícea.

El granito se encarama en las 
cimas de las anchas vaguadas, 
que vierten sus aguas arenosas en 
el Tajo, lento y profundo por es
tos agrestes riberos rocosos, con 
gigantescas y caprichosas formas, 
como la que dibuja el gran peñón 
de Peñaflor.

Berrocalejo tiene unos cin
cuenta vecinos. Cuando trato de 
reducirlo a habitantes, el tejedor 
sentencia: «No haga cuentas, por
que aquí no hay nada más que 
dos matrimonios que puedan te

día siguiente hábil de haber trans
currido veinte días hábiles se cele
brará la primera subasta de apro
vechamiento de los pastos del 
monte El Castillejo, desde su adju
dicación definitiva hasta el 30 de 
septiembre de 1985.

El aprovechamiento podrá reali
zarse con toda clase de ganado sin 
limitación alguna, en 33 hectáreas, 
desde su adjudicación definitiva 
hasta la fecha ya dada. El tipo de 
tasación es de 150.000 pesetas por 
el tiempo adjudicado. La fianza se
rá del 5 por 100 del tipo de tasa
ción provisional y la definitiva del 
6 por 100 del total adjudicado.

La presentación de plicas se rea
lizará en la Secretaría del Ayunta
miento, durante los días y horas de 

ner hijos; los demás todos somos 
ancianos.» Sólo veo correteando 
por las desérticas calles a dos ni
ños. «Aquí vivíamos bien —añade 
el artesano—, pero la emigración 
y después el embalse de Valdeca- 
ñas, que cubrió las mejores tie
rras de labor, contribuyeron a la 
despoblación del lugar.» Quien 
así me habla es el señor Arturo 
Pedraza, un hombre entrado en 
años, de mirar penetrante, acera
da y precisa palabra. Le visito 
porque en la segunda planta de 
su casa tiene un antiguo telar, 
todo de madera, que todavía fun
ciona y teje. La madera está os
cura, brillante, suave al tacto, 
merced a la mano del tejedor. Es
te primitivo artilugio debe tener 
más de dos siglos. Antaño hubo 
en la comarca varios telares en 
los diferentes pueblos; hoy sólo 
quedan éste de Berrocalejo y al
guno más en la inmediata villa de 
Valdeverdeja.

El artesano me va explicando, 
con mimo y justeza, las partes del 

oficina, hasta el día anterior al se
ñalado para la subasta.

Para tomar parte en la subasta, 
los licitadores presentarán las pro
puestas conforme al modelo legal, 
acompañado del resguardo de ha
ber constituido la garantía provi
sional en las arcas municipales, 
juntamente con la declaración ju
rada de no tener incapacidad ni 
incompatibilidades alguna. , De 
quedar desierta esta primera su
basta, se celebrará otra segunda 
hasta pasados los diez días hábiles, 
a la misma hora y con igual tipo de 
tasación.

Asimismo, se ha elevado a defi
nitivo el presupuesto ordinario vi
gente, el expediente de suplemento 
de crédito númro uno, una vez 
transcurrido el plazo de exposición 
al público. Los gastos totales as
cienden a 1.159.563 pesetas, siendo 
el capítulo más importante el refe
rido a la compra de bienes corrien
tes y de servicios.

mordial para los funcionarios. Posteriormente, Naza
rio Prados, portavoz del PSOE, puntualizó que ellos 
no estaban en contra de que la norma entrase en vigor 
y que, por tanto, votarían a favor, sino que solicitaban 
un plazo más amplio de tiempo para que el estudio 
fuera más completo. No obstante, este punto fue apro
bado por unanimidad, incluyendo algunos puntos que 
leyó previamente Marcelino Casas.

Dentro del apartado que corresponde a la comisión 
de beneficencia y obras sociales, Angel María Ferrero, 
Justino Juárez, Enrique Peña y Fortunio Palas, los 
tres primeros de UCD y el último del PSOE, fueron 
designados los componentes del pleno y la comisión 
permanente del Patronato Provincial de Asistencia a 
Minusválidos Físicos, Psíquicos y Sensoriales de Tole
do.

El resto de los puntos, que afectaban a las comisio
nes de Hacienda y Economía y Contribuciones, fueron 
aprobados por unanimidad sin que se produjeran in
tervenciones. Como dato curioso hay que señalar que 
antes de comenzar el pleno, Jesús García Cobacho, 
presidente de la Diputación, quiso hablar sobre las 
elecciones del 28 de octubre^ señaló que había sido un 
gran día para España, no solo para la democracia, ya 
que desde esta fecha ambas van unidas. Igualmente 
felicitó al PSOE por su victoria, a los que deseó éxitos, 
y a Alianza Popular, haciendo constar que uno de los 
miembros de la Diputación, Arturo García Tizón, ha
bía accedido al Congreso de los Diputados.

telar: las columnas, pedales, la 
lanzadera, que va de un extremo 
a otro de la urdimbre lanzada por 
la rápida y hábil mano del teje
dor. La lanzadera, pieza funda
mental, parece un ratón de lar
guísimo rabo moviéndose sin tre
gua. El telar marcha al impulso 
de las manos y de los pies del 
artesano. Le escucho y sigo sus 
movimientos con atenta admira
ción. El telar es hoy una reliquia 
que durará lo que la vida de este 
último artesano de Berrocalejo; 
después dejará de funcionar, se 
irá cubriendo de polvo en un rin
cón de la troje, sus piezas aviva
rán el fuego en las noches inver
nizas y así desaparecerá.

Le cuento a mi amigo el teje
dor que en el siglo XVI en todos 
los lugares de la tierra de Talave
ra había por lo menos un tejedor; 
como lejano testimonio de aque
llo queaa su viejo telar.

La mecanización del telar por 
la inventiva inglesa a finales del 
siglo XVIII acabó con la mayoría 
de estas antiguallas; por si fuera 
poco, las medidas proteccionistas 
de los gobiernos del siglo XIX a 
favor de la industria catalana del 
tejido acabaron con esta venera
ble artesanía, que tiene, como en 
el caso presente, sólo un nostálgi
co valor testimonial.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

■ APROBADAS LAS OBRAIS PA
RA LA CONSTRUCCION DE LA 
BIBLIOTECA PUBLICA MUNICI
PAL EN SONSECA.— La Corpora
ción de esta localidad ha aprobado 
el proyecto técnico redactado por 
el arquitecto Carlos Ruiz Gil de la 
Serna, por un importe de 
14.989.716 pesetas, para la ejecu
ción de las obras de construcción 
de la biblioteca pública municipal, 
el cual ha quedado expuesto al pú
blico por el plazo de un mes en la 
Secretaría de este Ayuntamiento 
para que durante dicho plazo pue
dan formularse reclamaciones.
■ ONTIGOLA: ACEPTADO EL 
PLAN PARCIAL DE ORDENA
CION DE UN POLIGONO INDUS
TRIAL.— El pleno del Ayunta
miento aprobó, por el procedi
miento de silencio administrativo 
positivo, el plan parcial de ordena
ción de un polígono unifamiliar de 
las normas subsidiarias de planea
miento de este término municipal, 
promovido por Residencial Ontígo
la, S. A.

__ Consuegra

La localidad, 
en plenas fiestas 
de la rosa 
del azafrán
F. Domínguez Tendero

Las fiestas de la rosa del aza
frán, que desde el viernes están 
cumpliendo su programación de 
la bonanza del sol otoñal, están 
siendo también acompañadas es
te año por el brote de la rosa que 
en floración tardía, por la falta 
de lluvias, ha sido ocasión para 
que cuantos forasteros están lle
gando á la ciudad para acudir a 
las fiestas, se encuentren con los 
campos que rodean a Consuegra 
y sus pueblos comarcanos cu
biertos con el violáceo manto de 
los colores de la rosa.

Desde el viernes que empeza
ron los actos, concretamente en 
el salón del Ayuntamiento, se ce
lebró la proclamación de la Dul
cinea de las fiestas a Toni Gue
rrero Fernández, y sus damas, 
Rosa María Cuerva-Arenas, 
Choni Soto Gómez, Mari Car
men Moreno, Blanca Tendero 
Gutiérrez, Mari Carmen Collado 
Fernández y Maite de la Cruz 
Díaz. En el acto intervinieron Jo
sé Lara Gómez-Miguel y el alcal
de, Antonio López Portillo, que, 
con motivo de cumplirse ahora el 
vigésimo aniversario de la fiesta, 
hizo una rememoración de cuan
tos a través de estos tiempos 
aportaron su esfuerzo y colabo
ración para su mayor esplendor. 
Terminados estos actos, la Dulci
nea y sus damas de honor, acom
pañadas por las autoridades lo
cales y pracedidas éstas por el 
grupo de danzas y banda municí-, 
pal, se trasladaron al ferial, don
de se encuentra instalada la Fe
ria Exposición de Maquinaria y 
Utillaje Agropecuario. Tras la 
apertura de la feria fue recorrido 
ef recinto, departiendo las auto
ridades con los expositores, y pa
ra finalizar, nuevamente en el 
Ayuntamiento se ofreció un vino 
de honor a los expositores, a 
quienes también les fueron en
tregados sendos diplomas de 
participante.

Como detalle curioso de estos 
días, diremos que durante estas 
jornadas permanecerá en Con
suegra un equipo de televisión 
rusa, que está captando todo el 
desarrollo de los actos y, muy 
especialmente, aquello que se re
laciona con el proceso de la reco
gida y manipulación de la rosa 
del azafrán. Hoy domingo se ce
lebrará el concurso nacional de 
«monda» de rosa de azafrán y el 
certamen de coros y danzas man- 
chegas, en el que intervienen 
grupos de las diversas provincias 
de la Mancha.

NOBLEJAS.
Ana María Romero

La Iglesia de esta localidad está 
demostrando que disfruta de bue
na salud, ya que cuando los vecinos 
oyeron por radio que la Cruz Roja 
de Ocaña estaba recibiendo dona
tivos y víveres para los damnifica
dos del Levante español, la pobla
ción pensó que podía contribuir a 
ayudar, y dirigiéndose de puerta en 
puerta comenzaron a recoger todo 
aquello que pudiera servir a los le
vantinos afectados, que fueron de
positando en la parroquia.

Hay que reconocer que la gente 
respondió de manera unánime y 
total, realizando un gran esfuerzo y 
obteniendo buenos rendimientos 
en la colecta realizada, y esto a 
pesar de las numerosas colectas 
que se han venido produciendo úl
timamente en el pueblo. Se han 
recolectado alrededor de 100.000 
pesetas, que irán destinadas a los 
necesitados de la zona, además se 
han recogido tres furgonetas llenas 
de ropa y alimentos, así como tres 
vehículos más. Pero esto no es to
do, porque aún falta por recoger 
más ofrendas de los vecinos.

El pueblo ha demostrado sentir
se unido a los damnificados de la 
zona, no ha habido recelo por parte 
de nadie, muy al contrario, todos 
se han dado cuenta de la necesidad 
imperiosa de las gentes levantinas 
y ni cortos ni perezosos se han vol
cado en la consecución de todo tipo 
de ayudas, como ya ha quedado 
patente por lo recogido y por lo 
que aún falta por recolectar. Todo 
el pueblo lleva dentro de sí la tre
menda tragedia de los afectados y 
ante ello han creído oportuno su
marse, dentro de lo posible, a hacer 
más llevadero el calvario que han 
padecido en las últimas fechas y a 
cerrar lo más pronto las heridas 
abiertas en sus propias carnes y 
haciendas.

EXCNA.
DIPUTACION 
PROVINCIAL 
DE TOLEDO

ANUNCIO
OBJETO DEL CON- 

TRATO: Contratación 
directa para llevar a ca
bo la ejecución de las 
obras de: hogar infantil, 
con un presupuesto de 
26.147.962,50 pesetas 
y guardería infantil, con 
un presupuesto de 
38.016.657,50 pesetas.

PLAZO: Hasta las doce 
horas del día 8 del próxi
mo mes de noviembre.

PRESENTACION DE 
PLICAS: Negociado de 
Contratación de la Secre
taría General de la Diputa
ción.

ANUNCIO EXTENSO: 
Publicado en «Boletín Ofi
cial de la Provincia» del 
día 29 de los corrientes.

Toledo, 26 de octubre 
de 1982.— El secretario 
general.
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——Toledo, hoy-------
EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
da José Romero Torrecampo. Labo
rables, de 18 a 21 horas.
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de José Moran. 
Laborables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas.

PARA EL LUNES
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de José Morán. 
Laborables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas.

___Toledo, ayer—
31 de octubre de 1853: Contien

da entre el Ayuntamiento de 
Toledo y el Gobierno de S. M. 
por las murallas.
Fue motivada por haberse ti

rado parte de las murallas que 
venían del puente de San Mar
tín a la puerta del Cambrón pa
ra hacer la travesía.

La comisión de obras lamen
taba que la ciudad había que
dado abierta y «el derribo de la 
muralla se verificó sin dar noti
cia alguna al Ayuntamiento por 
parte del ramo de carreteras y 
sin comunicarlo tampoco a la 
Diputación».

El largo pleito comenzó en 
junio y el contrato de puertas 
del Ayuntamiento alegaos que 
perdía ingresos muy importan
tes en lo referente a los dere
chos que se pagan por introduc
ción ae los consumos.

Por fin, el 31 de octubre fina
lizó el pleito sin gasto alguno de 
los propios del municipio, cos
teándolo el ramo de carreteras. 
Los informes de los peritos dan 
curiosos pormenores sobre el 
antiguo camino de la Plata mo
dificado por estas obras.

Clemente PALENCIA

^Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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Teléfonos útiles
TOLEDO'

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2116 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horarios-------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15,14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 '

091. „
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Jugados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Segundad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehícalos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (PL del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18;

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

-Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De, 
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

 El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO, 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 5,6 grados 

a las 8 horas. Temperatura a las 
trece horas: 17 grados. Humedad re
lativa del aire: 55 por 100. Presión 
atmosférica: 726,5 milímetros. El 
día transcurrió con cielo despejado y 
neblina por la mañana; el viento fue 
flojo de componente ESE.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,44 horas; se pone a 
las 18,15. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La Luna sale a las 18,6; 
se pone a las 6,26. Fase lunar: cuarto 
creciente.

___ Nacimientos y___ 
matrimonios

Nacimientos: Jorge Luis, hijo de 
Luis López y Ana Isabel Jiménez; 
Jesús, hijo de Jesús Carrión y Juana 
Velasco; Jesús, hijo de Tomás Her
nández e Isabel Vaz; Joanna, hija de 
Luis Benayas y Remedios García; 
Vanesa, hija de Eugenio de San 
Juan y María Ester Bullido; Fran
cisco Javier, hijo de Pedro Díaz y 
Luisa Palomo; Raquel, hija de Al
berto Herrero y María Pilar Casta
ño; José María, hijo de José María 
Gamarra y Josefa Gamarra; Javier, 
hijo de Ildefonso Navarro y Juana 
Ballesteros.

Matrimonios: Domingo Ortega 
Hernández y Rosa María Martínez 
García.

de Toledo

Delegado y redactor-jefe, 
Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

________ 31-X-1982
Farmacias

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (hasta las 
diez).

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (toda la noche).

TALAVERA
Abel Martínez Bernal.— Correde

ra del Cristo, 28.

PARA EL LUNES
Toledo
Mario Aguado Gómez.— Calle del

Ecuador, 8 (hasta las diez).
Miguel Jiménez Jimeno.— Car

denal Lorenzana, 4 (toda la noche)

TALAVERA
Angel del Valel Nieto.— Comune

ros de Castilla, 25 (hasta las diez).
María Jesús Gómez-Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/n. (toda 
la noche).

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 4,30: «La magia de los Par
chís». Todos los públicos. A las 6,30, 
8,30 y 10,30: «Solo cuando me río». 
Mayores 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,30: «El hijo del cura». Ma
yores 16 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).—A las 5,30, 7,15 
y 10,30: «El luchador novato». Todos 
los públicos.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).—A las 6 y 8: «Los 
impresionantes dobermans». Todos 
los públicos.

Cine-Club Infantil Santa Bárbara 
(calle de la Iglesia, 6.).—4,45: «Infra- 
man, el defensor del mundo».

PARA EL LUNES
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 
212442).—A las 4,30: «La magia de 
los Parchís». Todos los públicos. A 
las 6,30, 8,30 y 10,30: «La verdadera 
historia de Frankenstein». Mayores 
14 años

Cine Imperio (cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).—A las 5,30, 8 y 
10,15: «Grease 2» («Brillantina 2»). 
Tolerada.

Teatro de Rojas (plaza mayor, 4. 
Teléfono 223970).—A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,30: «El hijo del cura». Ma
yores 16 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).—A las 6 y 8: «Pe
pito, médico del seguro». Mayores 
18 años.

toledo——— —..
Primera Regional Ordinaria________________________________________________________________ __

Atlético Tomelloso, difícil 
rival para el Santa Bárbara

Muy difícil para el Sonseca, que viaja a Almodóvar
Angel López Gargolla, entrenador del Santa Bárbara, está preocupa

do con la visita del Tomelloso, ya que ha conseguido muy buenos 
resultados en un comienzo de temporada difícil. «Es un equipo —nos 
dice el míster— de jornaleros del fútbol, provenientes casi todos de 
equipos de Tercera, por lo que vamos a tener dificultades.»

Ahora sí, el equipo toledano 
piensa en la victoria y va a jugar al 
ataque, con tres centrocampistas y 
tres puntas.

Los jugadores han entrenado 
normalmente durante la semana y 
la alineación no ofrecerá cambios 
de nombres, sólo de demarcacio
nes. En cuanto a los lesionados, no 
hay novedad. No se recuperan ni 
Ricas ni Miguel Angel, que ha sido 
el único que no ha entrenado esta 
semana por sus molestias de aduc
tores. En fin, la alineación toleda
na que intentará vencer al equipo 
manchego, que ha costado nueve 
millones de peseta»'(una auténtica 
barbaridad para Primera Regio
nal), será la siguiente: Ramón (ca
da dos semanas Tante le cede el 
puesto a Ramón y viceversa), Oca- 
ña, Arturo, César, Parra, Valentín, 
Tocano, Briones, Guti, Juli y Ceju.

San Prudencio-Arenas

Esta mañana a las once y cua
renta y cinco vuelve el Sampru al 
campo del Prado para continuar la 
competición liguera. El rival de es
ta jornada matinal es el Arenas, 
equipo en el cual militan jugadores 
muy queridos por la afición talave
rana, como son Nani, Ferrer, Cam
beto o Mariano. Jugadores que en 
anteriores temporadas vistieron la 
camiseta blanquiazul.

Los abulenses vienen al Prado 
con la única intención de puntuar 
y dejar, al menos, uno de los varios 
negativos que actualmente obsten- 
jan en su casillero. Por su parte, el 
San Prudencio, de la mano de Fé
lix Hernández, intentará lograr ese 

ansiado triunfo que tanto desean 
directivos, jugadores y aficionados. 
Para acometer esta empresa, Félix 
Hernández ha citado a los siguien
tes jugadores: Zaldúa, Abellán, 
Manolo, Moreno, Hernández, Lu
na, Roberto, Peña, Andrés, Fran
chu, Epi, Quique, Pepe, Salinero y 
Sito.

En la lista de convocados no es
tán ni Oliva —ascendido al primer 
equipo por lesión de Aguilar— ni 
Clavero, que continúa sin poder 
viajar con el equipo por la sanción 
impuesta por el Comité de Compe
tición. Ateniéndonos a estas ausen
cias y a los hombres convocados 
por Félix Hernández podemos ade
lantar que el equipo más probable 
que salte inicialmente al campo se
rá el integrado por Zaldúa, Luna, 
Hernández, Moreno, Roberto, An
drés, Quique, Franchu,. Salinero, 
Pepe y Sito o Peña.

Bolañego-Ocaña, por la cola

A ver quién deja a quién de faro
lillo rojo. Con la atenta observa
ción del Pedro Muñoz, convidado 
de piedra a tan rácano banquete. 
El Ocaña no da una a derechas, 
pero su míster tiene la justificación 
a mano: «El único problema —nos 
cuenta Narciso Díaz— es que 
nuestros hombres no pueden ali
nearse; tenemos a Ino y a Epi san
cionados y son dos fenómenos; te
nemos a Alfonso en la «mili» y a 
Juan Carlos aún lesionado. No se 
trata de hacer fíchajes ni de cam
biar al entrenador, que está muy 
tranquilo.. Hemos fichado al cen- 
trocampista Paco, pero no pode

mos tirar la casa por la ventana, 
porque cuando tengamos disponi
bles a los jugadores que ya son del 
Ocaña C. F. nos va a sobrar buena 
gente».

Esta será la alineación que pre
sentará el entrenador ocañense.

Asland, a la cabeza

Y estar en cabeza es una de las 
preocupaciones del entrenador del 
Asland, por paradójico que sea. 
Aunque el Boetticher no es un 
equipo muy peligroso, el enfrentar
se con un conjunto de cabeza segu
ramente le dará nuevas fuerzas. Si 
uno de los problemas la semana 
pasada era la escasez de hombres 
con los que contaba Alfonso García 
Gambín, las cosas no han variado 
en exceso: Ha podido recuperar un 
hombre, y, en total, el equipo ha 
llegado a una suma total de trece 
hombres para el partido. Espere
mos que los jugadores del Boetti
cher no lesionen al portero Miguel 
Angel, pues no hay suplencia en 
este puesto.

La alineación del Asland es la 
siguiente: Miguel Angel, Plaza, Del 
Campo, Castro, David, José Ma
nuel, Simón, Leo, Angel, Andrés y 
Javi. Los dos suplentes son Manolo 
y Amador.

El Navalcarnero, duro

Muy difícil ve el entrenador del 
Fuensalida, José Luis Mancebo, el 
Eartido que tendrá que disputar 

oy su equipo contra el Navalcar
nero, al que vio la pasada jornada 
y define como equipo duro, repar
tidor de cera y leña. Además, Enri
que está lesionado; Del pino, san
cionado por tarjetas, y Viverti, era 
muy dudoso que pudiera alinearse. 
Los fuensalidanos citados para el 
encuentro son: Cortijo, Maya, Vi

verti (que jugaría de titular, aun
que lo más probable es que Bartolo 
ocupe su puesto), Juan jo, Ortega, 
José Luis, Miguel, Eduardo, To- 
ñín, Serrano, Pedro y José, dudan
do quién saldrá en primer lugar de 
estos dos últimos, y Jesús.

A puntuar en Almodóvar

Eso, al menos, es lo que preten
de el Sonseca, que alineará a los 
mismos hombres que jugaron el 
domingo pasado contra el Villaca
ñas, es decir: Martín, David, Flo
res, Faustino, Jorge, Miguel, Pa
blo, Javi, Teófilo, Jesús y Verdugo. 
El campo del Amodóvar es muy 
estrecho, por lo que, con la cerca
nía del público, puede perjudicar 
al equipo visitante, el Sonseca. Sin 
embargo, según nos ha dicho el en
trenador sonsecano, Carlos Barro
so, van a puntuar. No va a ser fácil, 
ya que el Almodóvar está situado 
en segundo lugar, tras el Santa 
Bárbara, de la clasificación del 
grupo IV.

Villacañas-Yepes

Rivalidad provincial y duelo con 
incógnita el que van a protagonizar 
Villacañas y Yepes. Los visitantes 
no ofrecen cambio en su alineación 
con respecto a la pasada Jornada: 
Manolo, Rodri, Mario, Gregorio, 
Santi, Serrano, Felipe, Roberto, 
Angel, Javi y Marcos. Respecto al 
Villacañas, sólo hay que decir una 
cosa: que contra el Sonseca lucha
ron, se lo pusieron muy difícil en la 
segunda mitad a los de Carlos Ba
rroso, y se fueron derrotados, sin 
embargo. Por eso hoy, los pupilos 
de Juan. Medina, entrenador del 
Villacañas, van a ir a ganar y el 
Yepes va a necesitar Dios y ayuda 
para arañar Un punto;

Leiva, baja 
toledana en 
Colmenar Viejo

Esta mañana, a las once, el Tole
do se enfrenta al Colmenar Viejo 
en este pueblo del norte de Ma
drid. Por si no había pocos proble
mas con el caso Pagés, que ha en
turbiado las aguas del C. D! Toledo 
durante la semana, el jueves, en 
pleno entrenamiento, Leiva sufrió 
una grave lesión, que le apartará 
de la práctica del fútbol un mínimo 
de dos meses. Tiene fractura de 
peroné, nada menos.

Con esto, Marcial pierde uno de 
sus hombres más notables del con
junto, lo que no es obstáculo para 
sus aspiraciones de victoria. «Por
que tenemos que ganar.»

El entrenador del Toledo no co
noce al Colmenar. Además, según 
nos dice, es mejor no conocerlo, 
pues cuando fue a observar al Gua
dalajara, en esta ciudad de la Alca
rria le esperó la abultada derrota 
en aquel aciago domingo. «Soy ga
fe. El otro día me senté en la grada 
para ver el partidillo de entrena
miento y comenté algo de Leiva. 
Inmediatamente se lesionó.» Así 
que ha preferido encontrarse con el 
Colmenar directamente, cara a ca
ra. «Además —continúa Marcial 
García Arroyo—, en esta categoría 
los equipos están muy igualados. Si ' 
tienen algún jugador que destaque, 
rápidamente pasa a jugar en cate
gorías superiores.»

A Leiva le sustituirá Alfredo, y 
va a ser difícil para este jugador, 
pues las características de lateral- 
extremo que posee el desgraciado 
jugador son poco comunes. Pero 
Alfredo es también un hombre que 
tiene sitio en el club deportivo To
ledo. La alineación toledana será la 
siguiente: Fernando, Alfredo, Car
los, Lozano, Espinosa, Rafa, Mano
lo I, Bermúdez, José Luis, Prisci y 
Arroyo. Estos dos hombres serán 
los únicos delanteros, ya que el To
ledo jugará al contraataque, preci
samente lo que le viene bien al con
junto. «Tenemos —nos dice Mar
cial— un contraataque muy bueno, 
por eso no nos salen tan bien las 
cosas en nuestro feudo.
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Hoy comienza la I Liga 
Provincial de Clubs

Hoy domingo da comienzo el III Trofeo Diputación de Toledo, 
organizado por la Federación Provincial de Tenis con la colaboración 
de la Delegación Provincial del Consejo Superior de Deportes.

El torneo se desarrollará por el sistema de Liga entre los equipos 
de la provincia Club de Tenis Toledo, C. T. Cerro Perdices, Torri
jos C. T., C. T. Los Alcores y Ebora T. C.

Cada equipo está compuesto por un femenino, un sub-13, un cade
te, un infantil, un júnior, un veterano, cuatro seniors y dos dobles. 
Estando de esta forma todas las categorías del tenis representadas en 
este primera Liga de la provincia toledana.

El calendario de la competición, en su primera jornada, enfrenta al 
Torrijos C. T.-C. T. Toledo y los equipos talaveranos Los Alcores- 
Ebora Tenis Club.

T. SERRANO

Participarán dos selecciones de equipos de Toledo

El jueves día 4, partido en Toledo 
en homenaje a la región levantina

Tercera preferente, grupo Vil

El presidente del Santa María, inhabilitado 
por cuatro meses

En Calera, el Quismondo pone en juego el liderato

Como ayer publicábamos, el 
próximo jueves, en Toledo, dos se
lecciones de equipos de la provin
cia se enfrentarán en un encuentro 
cuya recaudación irá al fondo de 
ayuda para los afectados por la ca
tástrofe levantina.

Vamos a ver si hoy los duendes 
de la imprenta no nos juegan una 
mala pasada y completamos la no
ticia.
La entrega de premios se efectuará a las tres de la tarde

Hoy finaliza el II Trofeo 
de Tiro Castellano-Manchego

Durante la mañana de ayer sá
bado se empezó a disputar el II 
Trofeo Castellano-Manchego de 
Tiro Olímpico en el campo de tiro 
La Bastida. A las diez comenzó la 
competición de precisión y a las 
tres de la tarde la de tiro al plato. 
Hoy se disputarán las finales en el 
mismo lugar a partir de las diez de 
la mañana, para que la entrega de 
premios comience a efectuarse ha
cia las tres de la tarde.

Como hace tiempo anunciába

Ya es poco probable que se váya su élite atlética

El Asland seguirá 
potenciando el atletismo

Efectivamenta, como nos apun
taba Ricardo Ortega, después de 
ciertad dudas y vacilaciones, el As
land continuaré con su valiosa sec
ción de Atletismo. Puestos al habla 
con el presidente de la entidad, 
Juan Martín, hemos recibido con
firmación de la reunión positiva 
entre la directiva y Martín Velas
co. El presidente nos ha asegurado 
que no hay ningún problema para 
la continuidad de estos atletas de 
élite en su club y está a la espera 
de que Martín Velasco le presente 
el presupuesto para la próxima 
temporada.

Si no es desproporcionado el 
mismo, el presidente lo aceptará. 
También Juan Martín nos ha des

El Talavera, a ratificar su 
recuperación ante el Parla

A las cuatro de la tarde, en el 
campo municipal del Prado, Tala- 
vera y Parla tendrán ocasión de 
rememorar anteriores confronta
ciones en Tercera División, catego
ría de la que ambos equipos ascen
dieron la pasada temporada des
pués de haber mantenido una dura 
y emocionante pugna a lo largo de 
los meses que duro la competición, 
y que tuvo en ambos conjuntos a 
los protagonistas destacados del 
grupo VIL Adrián de Miguel es el 
míster del conjunto madrileño, y 
Carlos Martínez, el del talaverano, 
estando ambos ya en la anterior 
temporada, aunque, como de todos 
es sabido, Carlos Martínez, cpmo 
preparador físico. El Parla, al igual 
que el Talavera, a pesar del ascen
so de categoría, ha mantenido el 
mismo bloque que en la temporada 
anterior, y sólo ha realizado algu
nos fichajes que han venido a po
tenciar el conjunto en sus tres lí
neas. Es un conjunto compacto que 
lucha y pelea sin cuartel, y al que 
no es fácil hacerle un gol. Con una 
buena y sólida línea defensiva, se 
cierra en su área y contraataca con 
peligro, por lo que el Talavera

Las dos selecciones estarán com
puestas por jugadores del Toledo y 
del Santa Bárbara, una, y otra por 
hombres del Torrijos, del Sonseca, 
del Fuensalida y del Mora. Desde 
luego, puede resultar un buen es
pectáculo, aparte de su significado 
más allá de lo puramente deporti
vo. El encuentro dará comienzo a 
las ocho de la tarde del jueves 4 de 
noviembre.

mos los equipos participantes es
tán siendo los pertenecientes a cin
co provincias castellano-manche- 
gas y como nota significativa toma 
parte en las competiciones el presi
dente de la Junta de comunidades 
de Castilla-La Mancha, Gonzalo 
Payo, dentro del equipo de Toledo.

En nuestro próximo número in
formaremos de los resultados defi
nitivos de éste importante campeo
nato de tiro olímpico en nuestra 
región.

mentido informaciones que apun
taban el mayor gasto de dinero en 
la sección de fútbol de la entidad 
que preside, en perjuicio de otras 
secciones deportivas. El único pro
blema, según el presidente del C. 
P. Asland, era que la nueva directi
va se encontró con una deuda a los 
atletas cercana a las trescientas mil 
pesetas, que tenían que justificar
se. «Pero la sección de fútbol ha 
costado lo mismo que el pasado 
año. Por otra parte, hay que enten
der que la afición por el fútbol es 
de un 80 por-100 con respecto a la 
afición de otros deportes. Y lo que 
pide el socio es lo que condiciona 
nuestra labor.»

—Carlos Martínez lo conocé 
bien— no ha de descuidarse en es- . 
te aspecto si quiere salvar positiva
mente el escollo de los jugadores 
«rojillos».

En la actualidad, el Parla ocupa 
un lugar intermedio en la clasifica
ción, con siete punios —uno más 
que el Talavera— y un negativo 
—uno menos que los blanquiazu
les—, y espera en este desplaza
miento dejar aquí su negativo y 
volver limpio de «polvo y paja# a 
Parla, vía Madrid. No hay que de
cir que los hombres de Carlos Mar
tínez no piensan ni remotamente 
en dejarse un punto más en El Pra
do, y como conocen al Parla, pien
san que éste es un equipo asequi
ble a su juego. La recuperación del 
equipo es ya un hecho después del 
partido en Alcalá, pero hay que ra-s 
tificar esta - recuperación ante el 
Parla, en partido que ha sido de
signado por la Directiva talaverana 
como media jornada económica, 
por lo que los socios pagarán 250 
pesetas.

Pedro A. ROSADO

Debemos comenzar esta información dando una nota de los acuerdos 
más importantes del Comité de Competición en su reunión del pasado 
jueves, y que son los siguientes: Suspender con dos partidos al jugador 
del Chapinería Francisco García Gosentini; al jugador Román, del 
Santa Olalla, con nueve encuentros por intento de agredir al árbitro, así 
como multar al club con 1.800 pesetas. Inhabilitar al presidente de la 
U. D. Santa María, Julián Segovia Mayo, por cuatro meses como presi
dente del club por insultos al árbitro señor Olmo Asensio.

Pasando al aspecto meramente 
deportivo, la jornada de hoy do
mingo en su séptima edición queda 
asi:

MEJORADA-PAZ SANTA 
CRUZ.— Igualdad en ambos con
tendientes y deseos de los del Arias 
Salgado en salir del pozo. 1 (X).

CALERA-QUISMONDO.— Es en 
principio el encuentro de la jorna
da. Los visitantes, que el pasado 
domingo dieron un gran ejemplo a 
sus compañeros, entregando la re

Tercera ordinaria, grupo XI__________________________________________

Sobreseída la reclamación del Castillo 
por su encuentro ante el Navalcán

También con respecto a este 
grupo debió resolver el Comité de 
Competición de la Castellana una 
reclamación de hace dos jornadas. 
En el encuentro celebrado en Cas
tillo entre el titular y el líder, Na
valcán, el delegado de los locales 
pidió revisión de fichas a los visi
tantes, toda vez que su equipo per
día por 0-2; no encontrando nada 
anormal, al delegado sólo se le ocu
rrió la «brillante» idea de dejar 
constancia en el acta de que el nú
mero ocho visitante no había sido 
alineado. El Comité de Competi
ción ha sobreseído el caso por falta 
de pruebas. Y una consideración 
para meditar: Se cree el ladrón que 
son todos de su condición. Pues 
¿quién va a ser tan necio de ir líde

Tras su nuevo éxito en el Maratón de Nueva York

Ricardo Ortega: «Mis marcas dicen 
que soy el mejor»

Ya de vuelta de su tercera participación en el Maratón de Nueva 
York, el atleta toledano Ricardo Ortega ha conversado con YA de 
Toledo, explicándonos los pormenores de esa marca conseguida 
(2-12-30) —que le sitúa a doce segundos del récord nacional, que 
ostenta Eleuterio Antón—. Si las condiciones meteorológicas hubieran 
sido más favorables, Ricardo, según los técnicos neoyorkinos, se 
hubiera convertido en el nuevo recordman nacional.

—Has quedado en el puesto 
duodécimo, como en tu primera 
participación Hace dos años. ¿Sa
tisfecho?

—Sí, porque he superado mi 
marca particular y la posición en 
esta edición tiene más valor porque 
la calidad de los atletas era supe
rior. Además, las condiciones cli
matológicas eran muy adversas: el 
fuerte viento, dada la dirección dé 
casi toda la carrera, lo tuvimos en 
contra constantemente. Tanto es 
así que los expertos, los cien o dos
cientos corredores de cabeza, te
nían que haber conseguido en con
diciones normales una marca de 
dos minutos menos, con lo que Sa
lazar hubiera batido el récord del 
mundo, y yo, laro, el nacional.

—¿Te consideras ahora el mejor 
maratonianO español?

—Creo ‘que no soy yo el que de
be decirlo, sino las marcas. Y si nos 
atenemos a ellas, soy el mejor en 

< estos momentos.
Los catalanes, aparte

—¿Habéis estado juntos todos 
los corredores españoles?

—Bueno, prácticamente sí, aun
que había dos participaciones dife
rentes: la española, que constaba 
de unos ciento sesenta corredores, 
y otra de catalanes, unos cuarenta. 
Pero los ciento sesenta nos hemos 
repartido en sólo dos hoteles y he
mos estado juntos. Incluso antes 
de la prueba, para los novatos en 
Nueva York, hicimos un coloquio 
acerca de las pecualiaridades de la 
carrera. . , .

—¿El recorrido ha sido idéntico 
que en otras ediciones?

—Casi totalmente idéntico, aun
que tenía cien metros más que an
tes, ya que se suprimieron algunos 
bordillos —como se hizo en el Ma
ratón de Madrid del año pasado

caudación de su encuentro con el 
Bargas a los damnificados del Le
vante español, parten como favori
tos. X 2. •

ALBERCHE-SANTA OLA
LLA.— Los del polideportivo, tras 
una buena inauguración de campa
ña, no podrán con los del Buena
vista. X (2).

VALMOJADO-VELADA.— Los 
visitantes, pese a derrotar el pasa
do domingo al Santa María, ven

res y jugarse el puesto tan absur
damente? En fin..., la seriedad del 
amigo Wenceslao contrasta sobre
manera con la estupidez de alguien 
llamado Rosalío.

En otro orden de cosas, anotar 
que el jugador del C. D. Mata Fer
nando Sedeño ha sido suspendido 
con dos encuentros, y ya sin más 
pasemos a la jornada de hoy.

CEBOLLA-LA MATA: Encuen
tro con ligero color visitante, pese a 
los refuerzos talaveranos déTos de 
Cebolla. X (2).

GAMONAL-LANZAHITA: No 
pasarán excesivas dificultades los 
del Pozo Nuevo para vencer con 
claridad a los abulenses. 1.

SAN ESTEBAN-NAVALCAN: 
Colista y líder frente a frente. La 

para tomar mejor las curvas—, lo 
que aumentó en ciento ocho yar
das.

—¿A ti el viaje te lo subvencionó 
eKMapoma (Maratón Popular de 
Madrid)?

—Ahí quería yo rectificar lo que 
se ha dicho, pues no ha sido esta 
organización la que me ha pagado 
viajes, dietas y alojamiento, sino su 
presidente, de su propio bolsillo, 
Francisco Perela. Esto debe que
dar claro, porque si no, cualquier 
afiliado a Mapoma podía pedir que 
también se le ayudara. Afortuna
damente, Paco Perela va a recupe
rar el dinero que gastó.

Profesionalidad y descalificación

—Se ha dicho por la pequeña 
pantalla que, debido a que Salazar 
se va a llevar un premio de dos 
millones de pesetas por su triunfo 
en Nueva York, la Federación In
ternacional (IAAF), estaba pen
sando en tomar medidas, como 
descalificar a los atletas que co
bren, en pro del amateurismo del 
deporte atlético. Ricardo Ortega 
quería matizar sobre este tema.

—Desde luego, me parece que 
no está bien. Si a mí me ofrecen 
dinero lo voy a aceptar, y no por 
ello voy a dejar de ser amateur. Si 
quieren comprobar lo que soy, que 
vengan a Toledo y vean con qué 
me gano yo la vida; en mi trabajo 
como médico. Además, estoy en 
prácticas y acabo en diciembre. 
Hasta que no apruebe la oposición 
para ganar una plaza, me voy a 
quedar sin cobrar. Si el atletismo 
puede pagarme esos estudios, no 
creo que haya que hablar de profe
sionalidad. Lo que sí me parece 
mal es que la IAAF permita pagar 
a corredores por participar, lia- 
mando «suplemento para comida 

drán de vacío y casi seguro con 
goleada. 1.

SANTA MARIA-ALMOROX.— 
Flojitos marchan los visitantes hoy 
del municipal del barrio. Triunfo 
claro de los locales. 1.

ALDEA-CADALSO.— Pese a 
vencer el pasado domingo en Al
morox, los locales pasarán sus apu
ros ante el Cadalso, que parece ser 
uno de los más fuertes candidatos 
al título. X 2.

PORTILLO-CHAPINERIA.— 
Los de la tierra del calzado toleda
no, y pese a haber pedido su imba- 
tibilidad el pasado domingo, no 
tendrán excesivas dificultades ante 
los madrileños. 1.

I. RODRIGUEZ

lógica se inclina por estos últimos.
2 (X),

CUEVAS-ALCAUDETE: Los vi
sitantes son técnicamente superio
res y el factor campo debe equili
brar el resultado. X. “

OROPESA-VILLAREJO: Los de 
Desi, tras su paréntesis, tienen un 
duro y correoso rival. La incerti
dumbre del resultado nos inclina 
por lí^victoria local, con porcentaje 
elevado a la X. 1-X.

CARPIO-ZONA: Es con seguri
dad lo más atractivo de hoy por el . 
equilibrio entre ambos. Los locales 
son temibles en su feudo, donde 
golean con facilidad. 1 (X).

ORSAY

extra» una cantidad de 150.000 pe
setas, que lo único que hacen al 
atleta es engordarlo. Ya te digo, s» 

-voy a una prueba sin cobrar un 
duro y gano a otros que cobran 
dinero por sólo participar, prefiero 
dinero en efectivo que un trofeo 
muy bonito que cueste la.mismg 
cantidad.

—¿Qué te ha parecido la actua
ción de los otros dos corredores to
ledanos, concretamente torrijeños, 
que han participado en Nueva 
York? .

—Eustasio Lobato consiguió 
una marca de la que se siente muy 
satisfecho: tres horas diez minutos. 
Desde luego, es un puesto muy 
bueno. También es muy meritoria 
la actuación de su hermano Pedro 
Rafael, que estaba lesionado y pa
recía que no iba a poder correr, 
pero que consiguió hacer la distan
cia en cuatro ñoras diez minutos. 
Pedro Rafael ha felicitado a los 
traumatólogos de la residencia que 
lo trataron. ,* f
Progresar

—Ahora que estás en óptimas 
condiciones, no vas a descansar. 
¿Cuáles son tus próximos compro
misos?

—Yo no diría que estoy en con
diciones óptimas, sino simplemen
te muy buenas. Y, desde luego, que 
no voy a descansar ahora, sino que 
voy a continuar para poder progre
sar. Si mantengo el nivel de entre
namientos, creo que podré llegar a 
una marca de 2,11, que ya podía 
haber conseguido si no hubiera si
do por el viento de Nueva York. 
Respecto a las próximas actuacio
nes, tengo interés en participar en 
los cross de los clubs.

—Parece que no vais a seguir en 
Asland. ¿O sí?

—Según mis informaciones, hay 
muchas posibilidades de que siga
mos en el Asland,, ya que los pro
blemas se han solucionado. Preci
samente en el mismo día que par
tía a Nueva York, Martín Velasco

Fernando LLAMAS.


